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職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

48001 個人 自営業 ６０代 男性 原子力は終わったエネルギーです。 安全で新たな資源に目を向けるべき。

48002 個人 自営業 ６０代 男性 広島長崎そして福島再び過ちは繰り返された。原発そ
のものがウソと活断層の真上に建てられたバベルの
塔だった野田。大飯原発の再稼働の経緯にこそこの
国の悲しい未来が見える。２０３０年は遅すぎる。みん
な生きて。

２０３０年までに原発０％（即時廃炉）

48003 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。ゼロにする時期は
即時です。

１．原発は「原子力の平和利用」ではないことが明らかになったため。
現在までの日本に原発がもたらしているさまざまなものを鑑みれば、原発が「原子力の平和利用」でないことが明らか。
まずは人権や環境に及ぼす負の影響に関する情報を徹底的に公開した上、それらをどう捉え、位置付けるのかを明文化し、今後の日本における原発の是非や目的を議論するべき。
これらをあいまいにしたまま、原発の利用を前提にエネルギー政策の議論を進めるべきではない。

２．原発事故の原因が解明されておらず、地震によって放射能漏れがおきた可能性を否定することができない状態であるため。
もし地震で放射能漏れがあったのであれば、日本全国の原発が同様のリスクを抱えていることになる。その場合、抜本的な安全対策の見直しが必要になり、莫大なコストがかかるため、今後の
エネルギーの選択肢から除外しなければならなくなる可能性もある。にもかかわらず、原因が解明される前に原発の利用を前提にエネルギー政策の議論を進めるのは、安全性や経済性を無
視してエネルギー政策を進めていることに他ならない。

３．放射性廃棄物を安全に処理する技術や処分する場所がないため

４．徹底的な透明性の確保をできる体制が整っていないため

５．原子力に関する政策を民主的に進める体制が整っていないため

48004 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 すぐには無理でも原子力発電に頼らない生活をした
い

安全性の保証もないしこれ以上何かあってからでは手遅れになると思います
もっと自然エネルギー開発の発展を望みます

48005 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 即時ゼロも視野にいれたシステム改革を。

まず、電気事業法の「総括原価方式」をあらため
健全な企業努力で「コスト削減」「サービス向上」を促す
仕組み作りからおねがいしたい。

「CO2増加」「国民負担増加」やむなしのゼロシナリオではなく、
この日本をより豊かに、持続可能な社会として未来に希望を持てるビジョンを
政府には示していただきたい。

これ以上、うやむやにして進めても、次の世代への負債は増えるばかり。

国民の声に、きちんと耳を傾けて、意義のある英断をお願したい。

48006 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 オプション３つの中から選ばなければならないとすれ
ば、ゼロシナリオを支持します。ただ、原発をゼロにし
つつ、さらに自然エネルギーの割合を高くし、温暖化
対策目標も強化したシナリオを作ることを提案します。

東日本大震災で原発の危険性は充分に理解できたはずなのに、原発ゼロ以外のシナリオがあること自体、一国民として理解できません。

ノルウェーなど、クリーンエネルギーについては先を行っている国に学び、脱原発だけでなく、さらに地球に優しいエネルギーにシフトしていくべきだと考えます。

48007 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発依存０％にしてください。 原発を使い続けることに反対します。
(1)　放射性廃棄物の処理ができない。
放射性廃棄物の廃棄方法はまだ確立していません。どこかに埋めるなどしても、それが無害になるわけではなく。長期間の管理には不安を感じます。
核燃料の再利用も、結果的に放射性廃棄物が減るとは考えにくく、技術的にも不安を感じます。
(2)　不慮の災害時におけるリスクの高さ
この間のような地震によるものに限らず、ちょっとしたミスや予想外のできごとが、大災害につながると思います。この高いリスクの責任はだれもとることができないと思います。
(3)　原発がなくても、やっていけると思う。
日本にはまだまだ利用可能なエネルギーがあると思います。ただ、手間とお金の問題から手がつけられていないのが現状かと。　原発の開発、維持、宣伝にかかっているお金を再生エネル
ギーにまわし、太陽光発電や、バイオネレルギー、蓄電池の開発などにまわしたらいいと思います。　省エネも「原発が止まっている」状態ならみんなが真剣に取り組みますが、再開したら、なあ
なあで元に戻ってしまうかも、地球環境のことを考えたら、省エネは必要だと思うのですが。

48008 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロシナリオにすべき！
ゼロシナリオにすべき！　安全神話が崩れた今、事故が発生したら人類滅亡の危険がある原発は絶対に廃止しなければならい。電気代がアップすると云う次元の問題ではない。

48009 個人 学生 ２０代 男性 将来の世代に負担を残すのは、今の世代の無責任。 　今、現在、原発から出た使用済核燃料は 終処分地がありません。また、核燃料のリサイクルに関しても、それがいつになったら機能するのか未定の状態です。核燃料のリサイクルができる
ようになるだろうという過程の話で物事を進めるのは無責任と言えます。核使用済み核燃料は、その保管期間をみても想像を絶する期間、保管しなければなりません。その間、誰が責任を持っ
て保管するのでしょうか。
　原子力発電所の技術はとても高いものだと思います。福島原発が1～4号機が爆発をおこしても、被害を 小限に食い止めました。しかし、事故後の対応をみると、ウソや後だしじゃんけんのよ
うな国民の信用を失うようなことばかりしています。東電管内では、この夏に原発は動いていません。そのことで停電はおきていませんし、経済活動が停滞するということもありません。
　火力発電は原料を中東に頼っていて、中東情勢が悪化すればエネルギーの供給が不安定になるという主張もありますが、原発があろうが、なかろうがそのようなリスクは発生します。しかし、
そのようなリスクがあるというのが分かっていながら対策をたてないのはなぜでしょうか。
　私は、使用済み核燃料の保管の問題と原発を運用する人への不信という点から、ゼロシナリオに賛成します。

48010 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 ゼロパーセントシナリオを支持します。 原発はトイレのないマンションであり、使用済み燃料は増えるばかりです。
核燃料サイクルは破綻しており、廃棄物の 終処分問題は、もはや先送りできません。

我が家は福島原発事故でホットスポットになりました。地震も頻発しています。
東海原発の再稼動には絶対反対であり、すべての原発の即時停止、廃炉を求めます。

関西電力では電力不足を理由に再稼働しましたが、電気は余っています。
和歌山県の原発数機分に当たる３７０万ｋＷの火力発電の建設を再開するなど、早急な対策を求めます。

原子力ムラの推進派が規制委員会の委員長に指名されている事からもわかるとおり、体質はまったく変わっておらず、安全性に対する信頼は取り戻すことは不可能です。

48011 個人 学生 ３０代 男性 電力を中央から一括で配電するのではなく、各地方地
域で自由に発電しうることができるようにするべきだ。
そして、固定買取制度の費用を電気料金に上乗せす
るな。これでは原発を利用したくない意思が示せな
い。

なぜなら、原子力発電の電気など買いたくないから。

ただちに廃炉にせよ。次世代にとって深刻な危機をもたらす代物などただちに全廃することをもはや決断する時である。
持続可能社会の実現をするために再生可能エネルギーによる発電によって賄える電力によって生産を行うべきだ。
そのためには、中央集権ではエネルギーを浪費するものでしかない。地方自治が裁量権を持つべきだ。

48012 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発０％を支持します。 ２０３０年までに０％にするという選択は、もっと早期に０％にしていくべきだと思います。
一度事故を起こしたら取り返しが付かないような物を、利便性だけで判断するのは間違っていると思います。
日本は地震大国です。他の国とは違います。この国で生まれてから今日まで地震を体験したことが無い人は居ません。
水や火山の地熱や日光や、恵まれた自然を使った発電方法もあると思います。
地下資源の天然ガスを使用した方が、事故時を考えると原子力よりもよほど安全です。

今回の事故で身近にも避難された方がみえました。
今までの生活が一瞬にして奪われる、ということがどんなに酷いかを目の当たりにしました。
もし近隣の原子力発電所で事故起こったら。
…明日は我が身だと思うと恐ろしくてなりません。
食の安全についても、今のままでは本当に安心して口に入れられる物が来ない気がして仕方ありません。

起こってしまったことを教訓とし、未来に生かすのが、事故を起こしてしまった我々の責任だと思います。

私は、原発０％シナリオ、を、２０３０年より早急に実現することを望みます。

48013 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発反対。今後の代替エネルギープランを早期に示
して欲しい。

　原発は安全でない以上、事故があった場合の危険性の高さから廃止した方が良い。地震等の二次災害としての原発は、国民の健康・精神を脅かし、経済的にも痛手である。早く代替エネル
ギーの目安をつけ供給のウェートを変更していって欲しい。
　これだけの地震大国で、原発が多いのは次世代に危険な環境を残しているに
すぎない。原発の社会的な必要性が存在しない中、廃止すべきである。
　エネルギー供給のプランを早期に示して欲しい。
　

48014 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） 福島第一原発の事故により、日本国民の生活はそれ以前と全く変わってしまったことを日々感じております。
その福島第一原発事故の原因も究明されておらず、その事故を教訓とした新たな規制が定められたわけでもない、そのような原発事故の再発を防ぐことのできない状況下での原発の運転再開
は絶対にあってはならないと強く感じているため。

48015 個人 無職 ４０代 女性 原発依存０％と核燃サイクル撤退を決め、そのための
取り組みを即時開始すべきです。核廃棄物処理や被
曝労働の問題等が未解決のまま現原発を稼働させる
ことは、未来に対する犯罪です。

原発依存０％シナリオおよび核燃サイクルからの撤退を支持します。
現在、福島原発事故の対応でたくさんの労働者が被曝を覚悟で処理にあたってくださっていますが、原発は通常運転でも被曝労働者を必要とします。そのような差別構造の上に成り立つ原発
に頼らなければならない便利さは、とても野蛮です。いまこそ日本はそのような野蛮な国でいることをやめる、良い機会だと思います。
また、核廃棄物の 終処分場も決まっていないのに、これ以上の廃棄物を生み出す原発の稼働はするべきではありません。これは未来に対する重大な犯罪です。7月28日の新聞報道によれ
ば、27日に野田首相は「ツケを将来に残しておいて、今日より明日がよくなるとは思えない」とおっしゃったそうですが、それならば、核廃棄物の処理方法が確立されていない現在、これ以上核廃
棄物を増やして将来にツケを押しつけるべきではありません。
廃炉技術の研究も、核廃棄物の処理をどうするかの議論も、現存原子炉の耐震設計基準審査すらも、すべて棚上げにして「原発稼働」が大前提という政府の態度は、とてもおかしいと思いま
す。

48016 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 エネルギー、環境については、遠い将来のことをよく
考えて方針を決めるべきです。

原子力発電所を造る時、お金の無いところを選んで、人の弱みに付け込んだ方法で進めてきたと思われます。
火力発電が環境に悪いとは思いません。
原子力は、決して 良の方法ではありません。
原子力をを克服できる方法も見つからない現在、その活用は限定し、将来的には、ゼロにする方策をとるべきです。
そのためには、消費を美化したアメリカ流の商業第一主義について、見直しをすべきです。
電力を使いすぎています。
使わなくても済むことまで、電力を使うようになっている。
物を造らない商売が儲かり、ものづくりが廃れている。
これも、消費優先の流れです。
これを見直すことで、エネルギー、環境の問題も糸口が見えてくると思います。

48017 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します 　原発０シナリオ以外に、選択も、支持できるものもありません。

　さらに、省エネの推進と（特に、家電製品や工業設備における節電・省エネの向上の義務化など）、自然エネルギーへの積極的かつ公平な投資が必要です。

　全国の原発を廃炉にすることによって、原発立地の雇用確保もするように、強く要望します。

48018 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」について。
「ゼロシナリオ」を選択します。

原発による放射性廃棄物の処分コストや事故リスクの甚大さと比較すれば他エネルギーへのシフトに関わる負担は止むを得ないと考えます。

48019 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電からの脱却を望みます。 「鉄腕アトム」世代としては幼い頃から「原子力の平和利用」とい言葉のマジックに誤魔化されていた「パンドラの箱」だということをあの震災後の福島第一での事故でよくわかりました。
電力エネルギーが必要だとしても狭い国土を「核汚染列島」にはしたくないです。

48020 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオ希望。原発はもういりません どんなに苦労しても、子供達の未来が安全になるように
今から努力したい

原発はもういりません
脱原発
すべて廃炉にしてください

48021 個人 無職 ７０代 女性 2030年度までの早い時期に0%を選択します、 今すぐにでも、全廃して欲しい。 近福島原発事故の、内部の破壊状況が
少し発表されたが、それでも秘密の部分があり、この犯罪を、誰も責任を取らないこの国の政治に絶望しているが、庶民はそれにノーの声を上げている。それを信じて声を上げようと思っている

48022 個人 家事専
業

３０代 女性 原発は不要。 あれだけの事故を起こしたのです。二度と起こさないためにも全て廃止にすべき。

48023 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ。 発電の供給は原発を除いても十分に足りている。
有事の際のリスクコントロールが不十分である。

48024 個人 その他 １０代以
下

女性 ゼロシナリオを支持します。 私たちの世代につけ回しをするような政策には反対です。クリーンなエネルギーの開発は私たちの仕事をも生むと思います。原発なしでも十分やっていけると思います。



48025 個人 学生 １０代以
下

女性 原発を０パーセントに賛成です。 原発は危険だからやめてください。

48026 個人 家事専
業

４０代 女性 ２０３０年までの原子力依存度ゼロを支持します 　支持理由として、東日本大震災時の福島原発事故の恐怖感の体験が大きいです。地震の恐ろしさを超えるものでした。これは原子力に対して、専門知識がない事からきた恐怖とは違うもので
す。日常平凡に生活している者の普通の感覚であり、実感です。
　あの事故で日本が失ったものは、経済的にも、身体的な被害でも、膨大なものでしょう。野田政権はそれを過小評価していませんか？地震列島で、原子力への依存は怖すぎます。たった１度
の事故でアウトです。
　目先の利便さに惑わされず、長い視点でエネルギーの在り方を考えると、原子力に変わる、新しいエネルギー政策をすすめることを強く希望します。

48027 個人 その他 ５０代 男性 全原子力発電所並びに核燃料再処理サイクル施設
の即時撤廃をよろしくおねがいします。

全原子力発電所並びに核燃料再処理サイクル施設の即時撤廃をよろしくおねがいします。核廃棄物の安全な処理法がいまだに確立できていない以上、後世に残る負の遺産にしかならないの
です。埋めてもなくならないのです。埋める場所も見つからいのでしょう。各電力会社の費用で、原子力発電にかかる予算として計上させてください。他の発電方式より安価だと主張して来たの
だから、税金を使わずにおねがいします。

48028 個人 無職 ６０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」はもちろんであるが、「2030年に原
発０」というよりも「即刻、原発0」を主張します。選択肢
には今すぐ原発ゼロも入れるべきだ。

エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
原発はなくても電気は事足りる。原発再稼働反対！！
福島第一原発事故にかかる悲劇は二度とくりかえしてはならない。原発事故の責任は誰が取ったのか？　いまなお、流浪してる人達を思ってみたか？
原発は、放射性廃棄物がたまりつづけ、トイレのないマンションだ、うんこがたまり続けている。原発はいらん。　今、考えることは己の身でなくて、これからの子ども達の未来だ。

48029 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

48030 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロを支持します 福島原発の事故の原因を究明し、国と東京電力は影響をうけたすべての人々に全力で補償を尽くすべきです。その上で、安全なエネルギー政策を、徹底した情報開示と国民参加で追求すると
きです。そもそも、電力不足の危機をあおり、大飯原発を再稼働し、計画停電の実施まで予告された今夏、電力は十分足りたことを国と電力会社は猛省すべきです。原発ありきでない政策か、
原発ぬきの政策か、立ち位置の見直しを求めます。経済への影響を指摘する向きもありますが、新たなエネルギーを研究・開発していくことに予算と人手をつぎこんで、成長戦略・経済成長を展
開していくべきです。事故の教訓を踏まえず、原発に1割も2割も依存していく政策には全く賛同できません。原発ゼロのエネルギー政策を支持します。

48031 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
期限については、今すぐを希望しています。

日本の今の地震活動が活発化している現状を考えれば、ゆっくりしている時間はないと思います。何十年以内とかではなく、今すぐ、少なくとも再稼働はせず、運転しているものは直ちに停止
し、廃炉へすることを進めていただきたい。停止しているからといっても、原子炉にトラブルが起こればとても危険なことは、私でも分かります。なのにどうして再稼働なのか全く理解できません。
経済活動を優先させている場合ではありません。日本（地球）が放射能で全て汚染されて人間がいなくなってしまうことを考えたら、経済活動なんて一時的でとても小さなことだと思います。経済
活動は、自然エネルギー分野で盛んにしていただきたい。どうして原発にこだわるのですか。国や一部の専門家だけの意見で、国民の多くの人の意見も聞かず（一応聞きはするが、反映しな
い）、こんなに大きな地球の問題を決めてしまうのはやめてください。もっと世界の多くの専門家からの意見を幅広く聞き、研究するとかして、どうか早まった決断をしないでください。お願いしま
す。地震は必ず何年何十年か後に来ると言われています。なのにどうして今再稼働なのですか。どうしても再稼働したいのでしたら少なくとも、福島の原発を完全に安全な状態にして福島の土
地をもとの住めるような綺麗な土地に戻してからにしてください。核の処理施設の問題も同じです。処理方法が決まってからでしたらまた私も考えます。本当にお願いします。経済活動は原発以
外でやってください。

48032 個人 自営業 ６０代 男性 原発は可及的すみやかに全てを廃止すべき。 原発は原理的には原子爆弾と同じ機械である。
すべての機械は故障する可能性がゼロではない。
事故の確率は低いがゼロではない。
希望的観測で事故は起こらないと考えるのは
機械というものを知らない人の言である。

故障は天災にもとづくとは限らない。
ひとたび故障すれば、取り返しのつかないことになるのは
スリーマイル島、チェルノブイリ、福島原発の例からも明らか。
住むところも、生産手段も奪われるのだ。
生命の危険も脅かされる。
われわれは何回原子爆弾＝原子力発電の被害を受けるのか。

しかも使用済み燃料をどうやって処分するかも
決まっていなくて、原発を続けるのはあまりにも無責任。

電力が足りない状態が続くというが
新しいエネルギーの開発にろくに取組みもせず
そのような短絡的な意見を述べるのは思考の怠慢。
必要は発明の母だから
新しい技術は開発されるだろう。

48033 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は全て無くして下さい。 原発は全く必要性を感じません。国民を危険にさらすだけのものです。別の方法で発電して電力はまかなえます。

48034 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 即刻、すべての原発を停止し、原発ｾﾞﾛにすべし！ 福島原発で起きたことが全て。
いまだ収束もできず、放射能放出のまま。
人間がコントロールできない、こんな危険な原発はいらない！
これからの未来ある子供達、そのまた先の子達にまで負の遺産は残すべきではない。
原発がなくても暮らしてこれた過去がある、
物質的豊さよりも心の豊かさ。
今、すべてを見直さなければいけないと思う。

48035 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電を０パーセントにする 福島第一原発の事件を経て、原子力発電は人々の手の負えない力だと感じました。いまだに、福島第一原発の問題が解決していないのに他の原子力を再稼動するのは間違っていると思いま
す。
この先も、原子力発電をなくしてクリーンエネルギーをメインに発電して行けたら良いと思います。
東京電力は『値上げ』といっていますが、他の一般企業と比べて社員の給料も多くボーナスも出る中で、値上げというのもおかしいと思います。
値上げをするなら、それを元に新しいエネルギーへの移行へ進めたほうが良いと思います。

48036 個人 家事専
業

６０代 女性 原発依存度0％達成に2030年を待たず即原発を廃止
することを希望。

2011年3月11日に起きた福島第一原発事故は環境に放射能を放出してしまいました。福島県の半分以上、さらに県外の広範囲に広がっている「放射線管理区域」に約400万人が住んでいます。
土壌、水、食品の放射能汚染。福島県の10万人以上の避難者。原発事故による被害は「こころ、からだ、くらし」の全体にわたります。家族、コミュ二ティ、生活基盤そのものが大きく損なわれて
しまいました。
誰が責任を取るのでしょうか。取れるのでしょうか。

さらに福島原発第一の事故の終息はいつになるか見当もつきませんし、その危険性とその天文学的な経費は次の世代の負の遺産にしかなりません。
地殻変動の激しい日本列島で、

人間の手に負えない原子力は即刻廃止するしか解決はありません。
48037 個人 会社員・

公務員
４０代 男性 原発0をベースに議論、政策を進めて下さい。 原発0をベースにしないと、原発への依存体質は抜けません。原発稼働の理屈付けなんていくらでもできますよね。

48038 個人 自営業 ４０代 女性 原発の再稼動に反対します 安全が保障されていない原発での豊かな生活は望みません。40年以上稼動している原発を使い続けることも、とても恐ろしいことです。今の政治家さんが勇気を持って廃炉にする英断を下す時
だと思います。国を、国民の本当の幸せについてお考え下さい。お願いします。東北、福島の方々のことを思うと胸が痛みます。故郷を汚され、何もかも失うようなことは2度とあってほしくないの
です。

48039 個人 無職 ４０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張いた
します

「減らしていく」というのは「現状はまだ原発を使う」という前提で、これは既にまやかしの論法だと考えます。「原発はいらない」のです。原発無しでも人間は生きてきました。事故が再び起きれば
もう取り返しがつきません。そこが原点です。原発なしの未来を強く望みます。

48040 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年の原発依存率0%を支持します。尚且つ、すべ
ての原発をなるべく早く停止して、二度と稼動しないで
ほしいです。

電力会社も、原発の再稼動は電力不足を補うためのものではないと認めているし、実際に原発を再稼動しなくてもこの夏が乗り切れたことがわかっています。福島の事故の被害の大きさを考え
ると、なくてもいいものをあれだけの被害のリスクを負ってまで使っていく必要がないと思います。第二、第三のフクシマが起きれば、日本人が住むところがなくなるし、農業、水産業等の自然が
不可欠な一次産業はもちろん、二次産業も三次産業も、その産業を行う場所がなくなってしまって、日本の経済力とか国力とか、諸外国からの信頼とか、すべて失われると思います。

福島の事故のあとで、自分の住んでいる地域もしくは近隣の地域に、新たに原発を設置しても良いと思う人はほとんどいないと思うし、いたとしてもその地域の過半数はまず超えないと思いま
す。また、相当な被爆をしている福島第2を再稼動させたり、その他の地域にある老朽化した原発、地震による大きな被害が予想できる原発等を稼動させたりすることにも賛成できないです。国
民の少なくとも半分以上の賛成が得られるとも全く思えません。意見討論会での意見の発表を聞いても、これは明らかだと思います。なので、新たな原発の設置、もしくは危険な原発の再稼動
が必要となる2030年15%以上の選択肢のほうが、むしろ非現実的だと思います。

また、福島事故後の東電の対応や、大飯原発再稼動に関する関電の対応を見て、一国の電力のほとんどを一つの企業グループに任せてしまっているのは非常に危険なことだと知りました。
もっと健全な切磋琢磨のある業界にするために、自然エネルギーやPPSを扱う企業をもっと増やして、原発を推進したい既存の大企業だけではない電力業界を作っていって欲しいです。

48041 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

48042 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します 事故直後はそれなりに報道されていたものの、現在では全くと言ってよいほど報道されない。状況が改善されているのか悪化しているのかすら分からない。
政府・電力会社からの報告も全て疑心暗鬼に感じてしまう。
そのような状況で原発を維持、増やすなど普通に考えればありえないことだと感じる。

48043 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発0」 推進でお願いします。
地震が多く、国土せまいこの日本では原発は危険で
す。
福島の原発事故を教訓として原発Oをめざしてくださ
い。

原発再稼働しなくても、電力はたりている。
また原発はいったん事故が発生すると、
核分裂を止めることさえできません。
国民を守るために政府のかたは立ち上がってください。
国民の健康をまもる責任が国はあるのです。
電力問題、経済問題のかげで、健康被害を
こうむっている国民を見過ごさないでください。

48044 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ、さらに即時停止を支持します 経済活動よりも人の命を重視して下さい。これ以上の被害はたくさんです。
これにより生活に不都合が出るとしても構いません。また、それを補う技術が日本では出てくると信じています。

48045 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電事業を完全撤廃し、自然エネルギー発電
への転換を希望する。

未だ収束していない福島第一原子力発電所や福島の現状を無視し、経済先行を理由に原発再稼働を推進する政府の政策に対し、異議を申す。
大事なのは、今ではなく、これから。
未来ある子どもたちの為に、危険が伴う原子力発電ではなく、自然エネルギー発電などを含めた安全なエネルギー政策への転換が必要なのだと切に思う。

原発再稼働を含め、原子力事業を完全撤廃する事が今の日本には必要な事だと思う。
この思いを受け止めて頂ける様、今の政府に懇願いたします。

48046 個人 自営業 ４０代 男性 原発は０に。再稼動した大飯は改めて停止し、ひとつ
も動かさず、関西電力もやっと着手したという「新しい
火力発電所」を全国的基幹電力とするべき。CO2が激
増するとか燃料が輸入の不安を煽ることはやめるべ
き。

よく聞かれた「脱原発に向かうにしても日本経済のためには基幹電力として当分原発は残すべき」という意見を信じている人がまだ多いようだが、これは既に全部否定されている（昨年から否定
されてはいるが、 近は地上波テレビの報道番組などで報じられ、関係官僚からもそうした否定内容を肯定する発言が出た）。
「今夏の電力需要」や「火力の燃料費の値上げ」をふりかざして原発の再稼動を急いだ関西電力は、安全基準を現時点で満たしていない上に昨年から提案されていた活断層の調査も待たずに
大飯を動かした上で、けして冷夏ではない今夏の 盛期での電力需給計算において「結局、原発を動かさずとも足りていた」ことを示すデータを出しており、さらに大飯稼動後に停止させた火力
発電所を置き換える「ガス火力発電所」を作ることも発表している。
昨年の震災以降、東北電力と東京電力では火力発電所の整備を行ってきたため、この夏も原発を動かさず停電も起こさずに乗り切れる見通しで実際そうなっている。
「火力はCO2を出し、燃料費が高く、輸入元にリスクがある」といわれてきたこともそれぞれ何度も否定意見が表明されてきているのに、今も人口に膾炙しているとはいえない。CO2が地球温暖
化とどの程度関係しているかへの疑問もないではないがそこは置くとして、火力発電によるCO2排出は、動力一般からの排出や過剰生産が続く畜産による排出から見れば相当少なく、また現
在の火力発電の技術ではCO2の排出を抑えることができるようになっていることを、実は電力会社や重工業企業は既に知っている。燃料費も、現在の試算は「高いところから高い時期にまとめ
て買った」金額が元になっていて、実態に合わない。ウランも輸入品であること、核廃棄物のリサイクルは事実上行き詰っていることも忘れてはならない。

48047 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 環境と経済活動の両立 特定の企業、特定のエネルギー発電方法に国策の名の下に原発依存した結果、今回のような安国民の生命を脅かす「事故」がおき、原発の存在そのものを国の内外に問われることとなった。
電力ためだけに私は死にたくない。今こそ、政府主導で安全な次世代エネルギー技術を早急に確立させて欲しい。またその技術を世界に輸出していくことで、環境と経済、その双方を良い形で
両立させることが出来るのはアメリカやヨーロッパ、中国ではなく日本という国や国民なのです。

48048 個人 その他 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
放射能に怯えながら暮らすのはイヤです。
多少の不自由を覚悟しても原発ゼロを希望します。

311にあれだけの大事故が起き、現在でも広範囲にわたって人が立ち入ることが出来ない状況。この先気が遠くなるほどの未来に悪影響を与え続けること。
選択の余地は無いと思います。
先に死んでいく我々よりも、子供たちの未来を考えて欲しい。



48049 個人 自営業 ３０代 女性 もし、同じことが起きたらどうするのですか？
原発反対！

福島の死んだ土地は何年後、何十年後、いつまで待てば住めるようになるのですか？
故郷をなくした人達がかわいそう・・・

私は石川県出身のものです。
石川県といえば志賀原子力発電所もありますし、お隣の福井県にも大飯原発もありとても身近に危険を感じています。
私にとって、実家故郷は何にも変えられない大切な場所。
大好きな家族と過ごし思い出がいっぱい。今でも年に3回は必ず帰り海や山で遊びに行きます。

原発に賛同している政治家、東電、その他関係者・・・
故郷をもぎとられ引っ越しを余儀なくさせられた人達の立場にたってほしいです。自分の故郷がもしそうなったら・・・その時の親や住みなれたお年寄りの気持ち・・・

計画停電がありましたが、あれは政府、東電の策略だ！と言う意見がありますが
本当ですか？
でもあの数日間の適当な計画停電のあと、国民が一斉に節電を行い、何とかしのげ電力は足りていました。猛暑も乗り切りました。
再稼働しなくても何とか電力がまかなえるのならそれでいいじゃないですか！メルトダウンの心配をしながらバンバン電気を使うより、節電を逆に楽しみながら頑張ろう！とみんな思うはす！
むしろ寒すぎて気になっていた冷房ガンガンの飲食店や量販店、明るすぎるデパートや駅まどが一斉に節電を行い、良かったと思っています。

やはり、策略だと言われても仕方がないと思います！

再稼働をしてしまった側は今更食い下がるのはプライドが許さないかもですが、
そんなことを言ったいる場合ではないと思うので、原発を即撤廃させていってほしい！

48050 個人 無職 ６０代 女性 もちろん原発０であちこちにある原発の真下または付
近に活断層があるので、明日にでも動く可能性は大な
ので、今すぐ廃炉に向けた行動をしてもらいたい。

日本のすぐれた技術、農業、畜産業、林業、工業などを破壊しないため。

日本の至る所に活断層があり、その上にある原発を浅はかにも政治家は再稼働し
てしまい、また同じことを繰り返そうとしてる。少し知的に考えていただきたい

世界中の笑いものですよ。政治屋さん！

48051 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時）以外の選択は、考えられま
せん。

廃棄物処理の問題を先送りした原子力発電は、そもそもするべきではなかったと考えます。３月１１日の事故およびその対応をみても、この国に原発をもつ権利も能力もあるとは思えません。他
国が我が国の事故を教訓として原発政策を見直す中、当事者である日本がなぜ再稼動なのでしょうか？唯一の被爆国である日本が今度は、放射能汚染の源になってしまいました。発電コスト
の面から考えても原発が安価とはとても考えられません。もう成長神話、安全神話から抜け出し細々生きて行くときなのではないでしょうか。

48052 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオが世界の潮流。発送電分離で、電力自
由化をすれば原発は自然淘汰される。
世代を超えて長期間にわたって管理が必要な核廃棄
物は、倫理的にも経済的にも正当性は難しい。

発送電分離をして、電力自由化をすれば原発は自然淘汰される。
シナリオどうこうよりも、どういう社会を望むかが 初で、そのためのインフラとして電気がある。

電力自由化をして、電源・電力会社を選択できるような社会を望みます。

原発事故を起こしていない国でさえ、フクシマ事故を教訓に脱原発をしている。
原爆被爆国、フクシマ被爆国としても、解決策が無い核廃棄物はコスト的・CO"排出量的にも正当性は難しい。
ゼロシナリオが世界の潮流。原爆・フクシマ被爆国として世界をリードする役割を担っているはずが、なぜゼロシナリオ以外が必要なのか？

日本の技術があれば、自然エネルギーで世界をリードできる。新しい産業が生まれ、雇用も確保できる。

ドイツが実施した、倫理的な判断を参照して、原発を廃止してリスクを排除して、安心して暮らせる社会を望みます。

48053 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電には頼らないエネルギー政策を切望しま
す。今回の大飯原発の再稼働には本当に失望しまし
た。

福島第一原発の事故に対しての収束宣言は時期尚早と言わざるを得ない現状ではないでしょうか？
事故の詳細、被害の実態、責任の所在、今後の賠償、何ひとつとして具体的に示されない中で、どうして原発の安全性を信じ、今後も原子力による電力供給に頼ろうなどと思えるでしょう。
今回の事故で、原子力発電は万一の際にはとても人間によって制御できるものではないということが明らかになりました。だとしたら、今、この時点で原子力発電に対してストップをかけるのが、
将来を生きる、将来生まれてくる子供達に対する大人の責任ではないでしょうか。
これ以上問題を先送りにするのはやめてください。

48054 個人 自営業 ３０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」にすべき 数字上では、大飯原発による発電量がなかったとしても、この夏を乗り切ることが出来た。
原発を廃止することで、短期的に発電コストが上がり、電気料金が値上げになっても構わないので、再生可能エネルギー開発に尽力していただきたい。

48055 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発０シナリオを選択します。 原発０を選択します。 終処理できない「核のゴミ」をどう処理するつもりですか？。この夏も節電によって、東京電力管内でも原発にたよらないでやっていけてるではないですか？。関西電力管
内でも、電力使用率を見る限り、大飯原発なしでもいいのではないですか。その分火力発電を止めるなんてあり得ないことです。少なくても、新たな原発再稼働はすべきでありません。
　みなさんは、福島県飯?村を通過したこどがありますか？。南相馬市小高地区に行ったことはありますか？。福島県産野菜を買っていますか？。
　二度と不幸な事態をおこしてはいけません。そう思います。

48056 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 このまま節電を続け、原発は5年以内に全廃。
その間に、自然エネルギーによる発電の開発、普及を
行う。
あわせて、電力会社の発送電独占も解消し、自由に
参入、選択ができるように制度改正する。

原発への依存は、地震多発の日本には不向き。
また、原発による廃棄物の処理方法が確立されていないまま、廃棄物を出し続ける現状は異常であると考えます。
電力会社への優遇と受け取れる法制度を、改善する必要があると思います。
安全、安定した電力供給のために、自由参入、自由選択が可能な制度に改正するべき。

だらだらとなし崩し的に原発依存、現在ある電力会社の優遇を続けるのをやめ、一刻も早く、現状を改善する方向性の発表をし、国民に安心と安全を保証して欲しい。

48057 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力はエネルギーとして選択すべきではありませ
ん。あまりにも人体に悪影響を与えるからです。漏洩
した放射性物質を安全に管理することができません。
ウランは際限のある資源であり化石燃料の代替えた
りえません。

核の平和的利用という政治的思惑の実現ために導入された原子力発電は3.11の福島県第一発電所の事故でその問題点を世間に明らかにしました。事故からかなりの時間を経ましたが福島県
は放射能管理区域をはるかに超える被曝線量が計測されるほどの地域を多く残しており、原子力発電所が一度事故を起こすと、安全に管理することができないことを消滅し続けています。こう
した危険な発電方法はエネルギーの選択肢から外さざるを得ません。石油、石炭、天然ガスなどの化石燃料がなくなる、そうした恐怖を煽って導入された原子力ですがウラン燃料もそれら化石
燃料と同様に際限があり、化石燃料以上に埋蔵量が少ないこともわかっています。二酸化炭素を排出しないなどという誤った虚構のキャンペーンも全く事実に基づかないこともばれてしまってい
ます。もう嘘をつくのはやめて、次世代エネルギーの研究をしつつ、その間は火力発電で電力供給すべきです。放射能は二酸化炭素と違い直接的に生物に遺伝子情報を破壊するという悪魔的
被害をもたらします。そうした危険な発電方法からは今すぐ脱却すべきです。54基の原子力発電所の廃炉。高速増殖炉の廃止廃炉をすべきです。また、地震で地層の安定しない我が国での核
廃棄物の地層処理もすべきではありません。よろしくお願いもうしあげます。

48058 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択します。核燃料サイクル即時廃止
と核燃料廃棄物の中間乾式貯蔵を支持します。

今回の災禍で原発震災に対応できない国であることが明らかになった以上、ゼロシナリオ以外の選択肢はないものと考えます。核燃料サイクル即時廃止と核燃料廃棄物の中間乾式貯蔵を支
持します。

48059 個人 自営業 ５０代 女性 原発の即時全廃を求めます。 福島第一原発事故を通じて、国の安全政策、危機管理対応に問題が山積したままの状況で、推進、維持続けることは暴挙としか言えない。

48060 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 日本国内の原発の再稼働停止 放射能による健康被害、国土の汚染、自然環境の汚染を考えると、直ちに原発からの撤退を実施しなければならない。原発の運転、維持、廃棄物の処理だけでも将来にわたり、膨大なコストが
かかり、今回の大事故のような事態がおこれば、取り返しのつかない付けを、子孫に残すことになる。電力不足、経済性を建前の理由にして、国民を欺くのは止めてほしい。原発にあてるコスト
を代替エネルギーと、その研究の費用にあててほしい。

48061 個人 学生 ２０代 男性 原子力発電に関して 原子力発電は即刻停止にするべきである。

48062 個人 自営業 ３０代 女性 「ゼロシナリオ」を選択します。
政府の提示している案の中から選ぶとしたら、「ゼロシ
ナリオ」以外にはありえません。

原発は絶対にゼロにすべきです。それも、できる限り即座に！
科学に絶対はなく、どんな事象にも事故はつきものです。
そして、事故が起きた時、なす術のないことが今回の福島原発事故ではっきりと証明されました。

ましてや、日本は地震大国です。この狭い国土に原発を保持することがどれだけ危険であることか……。
政府の方々も、本当はわかっているはずです。

「電気が不足する」ことを理由に原発を保持するという方策は矛盾以外のなにものでもありません。
元々原発はなかったものであり、他の発電方法に転じればいいだけの話です。
日本の原発事故を受け、イタリアをはじめ、多くの国々が「あの技術大国である日本ですら事故を起こしたのだから」と脱原発の方向に転じています。
それなのに、なぜ、これだけの大規模な原発事故を起こした当事者である日本が、即座に脱原発の方針を打ち出さないのか……。恐らく、これまで相当の利権が絡んできたからでしょう。

日本は多くの河川を抱える水大国です。小規模水力発電等の技術を駆使し、多数設置すれば、真の意味で「安全でクリーンなエネルギー」がたくさん作れるはずです。
太陽エネルギーパネルを多数設置することだってできます。
海上風力発電等も、有力な手段になりうるでしょう。
これまで原発に投入してきた莫大な交付金や維持・管理に費やしてきた費用を、新規技術の開発・設置にあてれば、原発のない社会は実現可能だと思います。

思えば、原発が「クリーンで安全なエネルギー」などというプロパガンダを、いけしゃあしゃあとよく推進してきたものだと思います。
日本全国に多数の爆弾をかかえているようなものです。
もし、戦争などが起きた場合に、原発を狙い撃ちされたら、日本はそれこそ、いとも簡単に亡国にされます。

ひとたび事故が起きれば、保障や除染にどれだけ莫大な費用がかかるかということも、今回の福島事故で身に染みたはずです。費用対効果としても、原発は効率が悪すぎですし、使用済み核
燃料の問題も、先送り状態で……問題だらけではありませんか！

これらのことを考えあわせると、これほど危険かつ非効率な発電方法はありません。
今こそ、政府は、明確に脱原発の方針を打ち出し、早急に原発ゼロの社会を実現すべきです。

48063 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発依存をゼロにし、再稼働した大飯原発の即停止
をもとめます。節電対策、電力システムの改革（発送
電分離、地域独占の見直し等）、太陽光、風力、地熱
等の再生可能エネルギーを推進するよう求めます。

(1)人間は他の動植物と同じ自然の一部であり、この地球上で自然の恵みの中で生かされている存在です。人間同士はもとより他の動植物とも共存してこそ平和で豊かな地球環境を守っていく
ことができると思います。
　原発はウランの採掘の段階から廃棄までのすべての工程においてたとえ事故が起きなくても一定の放射線を放出し、環境汚染と被爆労働者の健康被害を絶えず生み出しています。しかも、ト
イレなきマンションに例えられるように放射性廃棄物の処分の目処さえたっていません。この地球上で人間が幸せに暮らすためには、人殺しの道具の核爆弾と同じように核を用いる原発はゼロ
にすべきです。
(2)核燃料サイクルの要であるプルトニウムは核兵器の拡大再生産に道を開くものであり、核の無い平和な地球という全世界人類の夢と希望に反するものです。
(3)一旦重大事故が起きてしまえば、子々孫々の世代まで取り返しのつかない健康被害、環境汚染をもたらします。それは日本国内のみならず、海や大気を通して世界中の人々にまで被害を拡
大させます。
　地震列島日本において絶対安全な原発などありえません。しかも、東日本大震災により、ますます日本列島近辺の地層は不安定になり、さらなる大地震や富士山の大爆発まで差し迫った危
険が取り沙汰されている今、危険な原発は即刻中止すべきです。
(4)原子力発電はたかがタービンを回すお湯を沸かすために原子力を利用するというだけの話です。タービンを回す安全な方法は他にも沢山あります。地球の恵みの中で太陽、水、風、波、地
熱など、地球環境を破壊せず、再生可能エネルギーを生み出すことに全力で取り組んでください。
　被爆国日本の政府が原発推進を国策として推し進め、その結果、取り返しのつかないフクシマ原発事故を起こしてしまいました。今、日本は原発がなくても豊かな自然エネルギーをもとにして
人々の幸せな生活の出来る国を作れるということを全世界に示すことこそが求められていると思います。それこそが東日本大震災被災者に心を寄せてくださった全世界の人々への感謝の示し
方ではないでしょうか。私たちにはそれができるはずです。

48064 個人 自営業 ３０代 女性 ３つのエネルギー選択肢にはどれも反対です。「原発
の即時廃止」を望みます。

従来の活断層の調査や電力会社及び国が説明する事故対策は不十分だと考えます。そもそも保安院等の審査も信用できません。原発を運転するに足る制度的な信頼性、倫理が無いと思い
ます。
福島第一原発の事故対応を鑑みると、事故やテロが起きた場合の対応も出来ない事が判りました。福島の対応が今後数十年続く事から２度目の事故には作業員の確保や事故収束及び補償
費用の工面も不可能だと考えます。原発を維持してゆくだけの人的、経済的余裕も既に失われたと思います。
使用済み核燃料の処分のメドもたっていません。更に今後福島第一から膨大な放射性物質に汚染された廃棄物が発生する事が危惧されます。原発は技術的にも不完全であり、用いてはなら
ない電源であると考えます。
以上の事から原発は即時停止し、廃炉作業を進め、他の電源による電力確保と省エネの推進を推進して頂きたいと存じます。

48065 個人 無職 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原子力は、一度事故が起きれば人間が制御できない。
人命に多大な被害を及ぼし、国土を失い、国際的信用も失う。

もっと自然エネルギーを推進し、発送電を分離し、地域分散型の電力システムに変えていくべき。

新しいエネルギーを推し進めることによって、新たな雇用も生まれる。

終処分地も決めていないのに、核廃棄物を出し続けてどうするつもりなのか。

原子力はコストが高く、生産的でない。

48066 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力０％を希望します。大飯を止めてください。安全
だから大丈夫だと推進していた人たちが、福島の原発
事故を防ぐことができなかった責任を、真摯に受け止
めてください。

天災は、人間の力でコントロールすることはできません。地震や津波を、止められたことがありますか？どんな技術を駆使しても、核の暴走を止めることが出来ないことも、福島が証明してくれま
した。あまりに大きすぎる犠牲を払って、原発の恐怖を思い知ることが出来ました。

もう、たくさんです。

『国が豊かになるために』ではなく、『もう二度と原発事故を起こさない』ための方法を選んでください。私は事故を防げる唯一の方法は、原発をやめることだと思います。もう、じゅうぶん恩恵を受
けてきました。原発がなくなって、不便になるかもしれません。それでもいいから、原発のない世界を取り戻し、原発に依存することなく生きる手段を選びたいと思っています。

私はひとりの人間として、大人として、何世代も先にまで核のゴミを残すことになる原発を、黙って許すわけにはいきません。ひとりひとりの声を、良識のある心で受け止めてください。

48067 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギーにおいても地産地消を原則にして、老朽化
した発電、送電設備の刷新を新しい時代にあうものに
移行する。

20年前に通信分野で起きたイノベーションが電力網分野で起きる中、中央集権的な設備から地域分散型に移行する大きな流れが始まり、また一方では１００年後に環太平洋パワーグリッド網
へ発展深化する広域ネットワーク網を構築するといったグランドデザインのものに、従来設備の刷新を進めていく。

各地域では、ドイツ　ユンデ村で実績のあるバイオマス小規模火力発電所をベースに小規模水力発電や潮流発電等を主体とするものへ移行する。今後１００年で約半分に人口減少および少子
高齢化を考えて身の丈にあわせた生活様式と産業構造の大きな変化の中で社会を適正に維持することが可能だと推測している。

技術主導ではなく市民社会で十分な議論を通してコンセンサスを得る事が大切ではないのだろうか。このまま技術先行主義では、貴重な飲料水を汚染が進み人類をはじめ多くの動植物にとっ
て生存圏が狭くなっていくだろうから。



48070 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー政策の選択肢で言えば、原発は将来的に
ゼロ％にする。現在、停止している原発は再稼動せ
ず、廃炉にする。現在、稼動している原発はすみやか
に停止し、廃炉にする。太陽光発電などをより充実さ
せる。

1．原発は安全ではないため。
2．原発の廃棄物も安全に処理できないため。
3．原発の稼動にあたっては、安全が保障されないまま作業に従事する人たちが出てくるため。
3．福島の原発事故も未だに収束できず、多くの作業員が安全が保障されない労働環境で作業をしているため。

48071 個人 無職 ６０代 男性 ＊ゼロシナリオを指示　可能な限り早めて欲しい＊
原発事故は地震・津波以外に、人的ミスなどでも起こ
る
原発事故は他の発電方式に比較して被害は甚大です
国民は少々の不便や値上げには我慢します

＊提示された「エネルギー・環境に関する選択肢」に対しゼロシナリオを指示します。
　２０３０年と言わず、可能な限り早めて欲しい。
＊理由
・原発事故は地震・津波以外に、設計ミス・製造ミス・操作ミス・保守ミスなどでも起こります。原発に限らず事故は必ず起こるものです。
・発電方式は経済性の前に、事故発生時の被害の大小によって選択されるべきです。
・原発事故は他の発電方式に比較して被害は甚大で、広範囲で、長期に渡ります。福島の事故がそれを証明しています。
・かっての自動車排ガス規制のように、原発という逃げ道をなくして期限を限れば、再生可能エネルギーの開発・実用化は飛躍的に進みます。
・国民は少々の不便や値上げには我慢します。節電して余った電力を産業界へ提供するくらいの気概を持っています。

48072 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 安全性および核廃棄物の処理に疑問を感じるため

48073 個人 家事専
業

２０代 女性 《即時！》原発ゼロシナリオ！！ 即時、稼働中の原発停止を希望します。
福島第一原発の問題もまだ事実上解決されていない中、
はっきりとした安全性（福一の件で原発の安全神話はなくなりましたが）
地盤調査も行わず再稼働した事に怒りを感じます。
政府の人間が自分達の利益ばかりを考えるのではなく、
国民の命を第一に考えた政治を行うことを望みます。

48074 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。核燃料サイクル
中止。六ケ所村再処理施設稼働反対。

原発ゼロシナリオを推す理由は以下のとおり。
１：莫大な税金を投入しなければ採算が合わない。
２：重大事故が起きた際の被害が甚大。
３：核廃棄物を処理する技術が無い。
４：原発に充てているリソースを他の発電方式に充てれば
電力の安定供給は可能。

48075 個人 その他 ３０代 女性 １（ゼロシナリオ）を選択します。 福島での教訓を生かして、今後、原発事故やそれに関連する不安と恐怖を次世代に押し付けないためにもゼロに移行するべきです。
福島の事故がまだ収束とはいいがたい状況にあるのに、なし崩し的に他の原発を再稼動させることは、自滅への再稼動です。
原発がないと困る、という状況がまずおかしいと思います。
海外のクリーンエネルギー政策などを見習って日本もエネルギー先進国の仲間入りを今ここですべきときです。
原発促進しているかたがたは、電力会社、政府の一部の人だけですよ。

その一部の人たちのために現状を甘く考えて、原発を動かし続けていく、イコール、、？！その先を考えてみないのでしょうか。

国民は怒っています。

ぜひとも国民の意見が反映される政治であることを望みます。

48076 個人 無職 ７０代 男性 原発ゼロを選択します。即時ゼロにすべきです。 (1)日本の原発は構想力ある政治家、日本再軍備を推進し、核武装を睨んだ中曽根康弘、正力松太郎らによって導入された。
(2)原発再稼働に踏み切った松下政経塾出身の野田佳彦首相らはそのエピゴーネンに過ぎず、また再稼働を要望する財界主流は核の国家市場での取引を目指している。
(3)肥田俊太郎医師らの報告によればアメリカでのガン発症の疫学調査によれば原発所在地（州）に有為的な数字が見られるという。
(4)日本の原発は平時においてさえ放射性物質を海中・大気中に放出している。
(5)原発の造り出す放射性廃棄物を処理する技術は完全に欠如している。
(6)原発を継続することは、核兵器を生産する以外には何らその有用性を見いだせず、それどころか日本人の将来を危うくし、全人類、全生物に対する犯罪行為である。
したがって、即時廃棄すべきである。

48077 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電によるエネルギー供給についてその供給
割合をゼロにして欲しい。他のエネルギー源を政府は
全力で早く 目標設定するべきです。

昨年の東日本大震災において東京電力福島第一原子力発電所が被災した折、その防災体制が失敗したのは国民の皆の知るところです。
地震国日本の地質性に鑑み 今この安全性と放射能廃棄物(燃料処分)等の問題が解決しない限り原子力発電はドイツの様に期限(遅くとも10年以内)を切って廃止すべきと思います。
景気刺激策の一環として地熱発電所の開発などを国家プロジェクトとしていく事も構想してください。将来他の国から「日本は火山からのエネルギーが有って羨ましいです」と言われるようになる
かもしれません。
とにかく原子力発電所はもう稼働しないでください、経済が大事な事は解りますがそれ以上に生活の安全が優先しなければならないと思う。
原発比率はゼロを希望します。

48079 個人 その他 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を実現するべきだと思います。 エネルギーは、暮らしをより豊かで幸せにするために使うものです。被爆を恐れながら一生を送ることは不幸です。他の病気にかかると回復の可能性があるので病院にいったり、予防すること
ができますが、被爆してしまったら治ることはないし、原発があったら個人個人が予防することはできません。できる予防は、原発をなくすことです。そもそも地球上の自然にありえず、共存できな
い核が、地下に埋め込まれ、内部からもじわじわ地球が汚染され続けていることは考えただけでぞっとします。CO2排出量を減らし、再生可能エネルギー開発を進めていくことが、将来の地球や
人々の幸せと健康にとって、とてもクリエイティブな行為であると思います。

まず 初に、個々に提示されたシナリオの前提自体が非常に恣意的かつ曖昧である。
また、パブリックコメントを求まる上で、わざわざpdfを噛ませる形にしてアクセスをし辛くしている事は不可解であるのは何故か。
広く意見を求める態度とは真逆に思われる。このような感想を抱かれる事自体、行政府に対する不信を増大する結果につながる点、自覚して頂きたい。
さらに云えば選択肢を提示するに当たって、送電、発電、売電、また需給予測について触れられていないのは何故か。
社会制度、法制度と言う前提条件を提示しないままシナリオを示すのは正に画に描いた餅です。

以上を述べた上で、強いて3つのシナリオの内、どれを選択するかを答えれば、やはり消去法で０％シナリオとなる。

まず１５％シナリオは単に現状維持に過ぎない。
老朽化した炉の廃炉に伴う自然減を見越しただけで、使用済み燃料の処理についても画餅のごとき「核燃料サイクル」についても何ら見通しを語っていない。
すでに多くの方が指摘しているだろうが、廃棄物処理のコスト見積もりも含め、福島の事故により従来のシナリオは完全に画餅になった。
運転すればするほど使用済み燃料が発生するが、その処分に関して何も決めないまま運転を続けるのは子孫に危険な粗大ごみを押し付ける事ではないのか。
（アキレウスと亀のごとき高速増殖炉は論外である、技術者の夢は美しいが社会的責任はそれ以上に重い）

次に２０～２５％シナリオであるが、論外であろう。
燃料処分、廃炉まで含めたコストが不明なまま経済性を論ずること自体が机上の空論。

後に０％シナリオ。

まずエネルギー環境会議提示の０％シナリオでは再生可能エネルギーの意図的に比率を過大にしているように思われる。
2030年、つまり今から18年で再生可能エネルギーを３５％まで高め、一方で実績のある火力を２％増に留めるシナリオが現実的とは思えない。
むしろ現実的に難しいシナリオをある意図を持ってワザワザ提示したのではないかとの疑念も生ずる。
将来的に30年後位に再生可能エネルギーが主力になるにせよ、まずは繋ぎとして実績ある火力で繋いで行く方が見通しも立てやすい。
温暖化対策を火力抑制の口実に使っているのではないか。
火力のリプレイスによる発電効率の改善を意図的に過小評価しているのではないか。

＊太陽光発電などの小規模再生可能エネルギー自体はエネファームなどコジュネと組み合わせることで急な需要増大期には
バッファとしてかなり有効であると考える。完全自給や売電用途と言うよりバッファとして。

既存火力のリプレイスとそれによる発電効率の改善考えれば、火力の比率を７５％程度まで高める事は無理ではない。
また、大規模発電を行い遠隔地から送電するよりも、消費地の近くに中小の発電設備を置くことによりシステム全体の冗長性が増し、
また無駄な送電ロスも減らせるのではないか。
LNG、石炭、シェールガスなどエネルギー源の多様化と購入先の多様化もエネルギー安全保障につながる。
環境アセスなど法令の一部変更なども行い火力リプレイスのスピードを高める事が今後10年～15年の対策としては適切と考える。

以上の理由から条件付かつ消去法ながら、提示された選択肢の中では０％案を支持いたします。

48078 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 提示された選択肢の中身自体は異論が多々あるが、
消去法で支持できるのは０％案以外にありません。

【原発比率０％に賛成、ただちに０％にすべき】

【エネルギーコスト】
原発のエネルギーコストは低いと宣伝されてきたが、今までの原発推進に使った我々の税金、使用済み核燃料の処理や福島原発事故の補償、今後の事故が起こるリスクを考慮すると非常に
高いものになる。
今までの数字（試算）が原発推進ありきの官民一体のごまかしで、とても信用できない。産業界は見かけのコストでだまされているようだが、見かけが安い分税金が投入されていることに気づい
てほしい。

【電力会社の競合】
コストに関係するが、現在は電力会社は地区独占企業で競合がなく、利益を保証された横並びの会社なので、価格を売り手市場的に都合よく決められ、結果として他国に比べて電力料金が割
高になっている。
ＮＴＴ独占を止めたように、電力会社の競合を許せば、電力はかなり安くなり産業界も原発をあてにしなくてもよくなる。

【安全性】
福島原発事故の環境汚染は、東北住民に限らず、地球規模の汚染を撒き散らしている。汚染の安全基準すらも完全な裏付けのある保証ではなく、これぐらいだったらの目安程度で、安全の絶
対的な基準になっていない。またどんなに安全対策をとっても、大自然の猛威の前には無益である。これまでの原発推進の官民一体の原子力村のいい加減さを知ると、どのような新組織を
作っても信用できない。再度言うがどのような組織、対策を講じても大自然の猛威にはかなわない。

【使用済み核燃料】
使用済み核燃料の処分方法が決まらず、処分方法案も長年にわたる安全性を保証するものではなく、現在考えられる方法の中で一番安全と思われる程度のものである。大体１００年後、２００
年後の人々に、ここに危険な使用済み核燃料を埋めてあると、どのような手段で伝えて行くのか、はなはだ疑問である。
どうも「現在が良ければそれで良い、未来は未来」の割り切りがあるように感じられ不安である。使用済み核燃料の処理をどうするのか、宇宙にでも放出しない限り、方策はないと思うが、宇宙
放出でも安全かどうか・・・疑問は尽きない。どのような代償を払ってでも、危険な使用済み核燃料をこれ以上増やすことなく、ただちにすべての原発を止めるべきである。

【これからの政策】
市民の意見に耳を傾け、産業界の個人レベルの考えも深く聴取し、原発ＺＥＲＯを宣言し、大きくかじを切るべきである。それによって国民の腹が座り、一丸となってクリーンエネルギーを推進す
ることと思う。国民はかなりの犠牲を払っても原発の被害をこうむるよりは我慢できる。何を第一に考えるか・・・当然国民の安全が第一で、方針を決める際には産業界の不満や国民の我慢は
二の次と考える。

【政府公募の周知徹底のお願い】
今朝（８月１２日）の新聞で、政府公募を知った。今までは討論会に出席希望の人だけが意見を上げれると思っていた。このような国民にとって非常に大事な意見公募は、もっともっと周知徹底し
てください。

48069 個人 無職 ６０代 男性 原発比率０％に賛成（ただちに０％にすべき）
原発の総合エネルギーコストは高い。
大自然の猛威の前ではどのような対策も無益。
使用済み核燃料の処理と安全をどうするのか？

昨年の3.11以降の政府、東電の対応に疑問を持っていない国民など１人も居ないのでは無いでしょうか？

原発事故により、我々日本人は福島という国土の一部を福島の方々は故郷を失ったのです。

東電の原発自体の構造的杜撰さ、事故後の情報開示の遅さ、放射能汚染された食品、瓦礫などにはまともな規制もかけず（チェルノブイリから何を学んだんですか？）生産者、雇用者を守れと
全国に拡散している状況が続いているという現状。

そして、瓦礫処理委託会社、除染作業を受注している会社自体も東電の関係会社であることが多く見受けられます。

原発利権を持ってして国民を食い物にしているこの現状はどう考えても間違っています。

そして大飯原発再稼働後、電力需要と供給の数値を見たところ、電力供給量からみても原発再稼働の必要性は全く見受けられません。

この電力需要の中であれば原発を使用する意義など、原発利権にしがみついて多額のお金を懐に入れている、政治家、東電関連企業たちのみに存在するとしか言いようがありません。

以上の理由から、原発など一基も国内に必要ないと考えます。

いまや実質国有化された東電です。まず、 優先で行わなければならないのは送電線の解放、スマートグリットの導入であることは明確です。

東電が国有化されたのであれば、東電の所有物であった送電線ももちろん国民の物です。

それに関連して、自然エネルギーによる発電技術の発展、各地域でローカルな発電事業の発展を行って行かなければなりません。

発電技術、雇用、電力販売システムといったモノ・コトを新たに創造するだけの力が日本には十分にあります。

そして、その創造の方向にシナリオを描くとするのなら、断固として「原発ゼロシナリオ」以外は考えられません。

僕らを食い物にして、これ以上僕らの未来を潰さないでください。

48068 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望



48080 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」支持。ただし原発廃止は可能な限り早
期に。政策制定に際しては各種データの公表を。単に
国民に負担を求めるのではなく、国・事業者にも負担
と経営努力を。

東日本大震災と福島第一原発事故によって、我が国で原発を稼働させることは危険であることが明らかになったと考えます。（今後もしばらく巨大地震が発生する確率が高い。殆どの原発が活
断層上。原発に関する安全対策の欠如、原発管理体制の脆弱さ。等）このままでは未来の地球に禍根を残しかねないとさえ思います。
2030年は基本計画上のマイルストーン担っているのかと思いますが、そこに拘る理由が分かりません。この情勢下において、何を悠長なことを言っているのか、という気持ちです（このパブリック
コメントを震災から１年以上も経過して実施していること自体も含めて）
政策策定にあたっては、是非各種データの正確性を確保した上で広く一般に公開し、議論できる下地を整備して欲しいです。例えば、現在原発は関電区域以外すでに停止しているのに、ゼロシ
ナリオで発電コストが上昇すると言われても、その試算に誤りがあるのではとしか思えない。大飯原発が再稼働する必要性を示すデータも、結局きちんと提示されないままではなかったか。
経済的負担については、利用者である国民だけに負担を押し付けず、国・事業者にも負担を求めるなり経営努力を促すなりしてください。原発政策が誤りであるということならば、その政策を決
定した責任者たちに損害賠償を請求することも可能ではないか。

48081 個人 無職 ７０代 男性 原子炉本体は地震の直接被害でなく配管に問題が
あったので事故がおきたと聞きましたが配管を改良し
安全確保し運転再開すればいいではないですか。す
ぐ絶対安全かと問うが、それなら飛行機は絶対安全
か？

資源のない日本が生きていくにはエネルギーは地球温暖化も考慮し原子力。ただし安全検証の上。より安全な原子炉等の研究開発を要望します。順次よい原子炉更新していく。

48082 個人 その他 ４０代 女性 原子力発電の廃止を願います。
毎週、金曜日に永田町に集まる市民の声にどうぞ耳
を傾けて下さい。
国としての自然力発電の具体的な実施。

今まで日本は過去３回、核によって辛い想いをしてきました。
長崎、広島、福島と。
私たちはその経験を生かさなくてはいけないと思います。
また、アメリカでは原子力発電が設置されている１６０km県内の
癌の発生率が高いそうです。
この狭い日本においては、160km圏内というと
安全な場所などないです。

国民の意識や声を無視すれば、国は破綻します。

国の代表のみなさんに、問いかけたいです。
日本をどうしていきたいのでしょうか？

日本は戦後の高度成長期のような状況には二度となれないんです。
利益追求の為の、便利・快適さという宣伝文句はいらないんです。
今、日本に出来る事は人間が人間として
本当に快適に安全に暮らせるように
日本人が日本を誇りに思えるような、そんな国作りが出来る
チャンスなんです。
どうぞ国民の声を無視しないでください。

48083 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 議論をやり直すべき。
議論の前提となる情報が少ない。
倫理的、人道的、宗教的な観点から検討した跡がまっ
たく見られず、経済的な観点からの検証も不足してい
る。

即時全廃、新規建設ゼロとすることを決定することを求める。

関連施設をすべて含めて、原子力で発電をするためにどれほどの費用が掛かるのか、明らかでない。
少なくとも10万年間にわたり、何に、どのくらいの費用が掛かり、どのくらいの資源（人的資源も当然含む）が必要なのか算出しなくては、議論のしようがない。
10万年という時間軸では、どのようなことが起こっても不思議はない（たとえば、隕石の衝突などで直接的、間接的に受ける影響を含め）という前提で、不測の事態が起ったとしても未来永劫、原
子力関連施設および廃棄物を、許容できる費用および資源量で管理し続けられるという根拠、証拠を示してもらいたい。
根拠、証拠がないのであれば、即時全廃・建設ゼロの判断以外、考えられない。
また、原子力発電関連施設の寿命を意図的、政治的に引き伸ばしているが、この根拠も示すべき。廃炉に必要な費用・資源も算出しなくては議論に進めない。
廃炉技術が開発されているのか不明であるばかりか、廃炉の際にでる廃棄物の管理をどうするのか、費用はいくらか、まったく情報がない。

倫理的、人道的な観点が全く考慮されていないが、なぜか？

このような状態で何を議論し、何を比較したのか、理解に苦しむ。
現段階では、時間の無駄でしかないと感じる。

早急に質の高い情報を再収集し、事実に基づいた議論をするべきである。

48084 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 原発は全て廃炉へ。 終処分方法も無いものを利用すべきではない。

48085 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発に頼らないエネルギー政策を望む 福島原発の廃炉の展望も決まらず解決法も見えぬ現状で今後も原発に頼るエネルギー政策は考えられない。東電に税金を投入するなら福島原発に税金を投入するべきだ。

48086 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選びます。 危険で制御が困難な原子力は環境に重大な負荷となり、結果として経済性にも劣ります。
速やかに原発「ゼロシナリオ」を選択してください。
日本の技術力があれば自然エネルギーの利用の確立も可能です、そのモデルを世界に示す時だと思います。

48087 個人 その他 ５０代 女性 原発は廃止して下さい。日本は地震国です。いつどこ
で福島のような事故が起こるかわかりません。一刻も
早く全ての原発を廃炉にし、安全な場所に燃料を移し
て下さい。

原子力発電は、数ある発電方法の1つにしか過ぎず、一歩間違えば、とんでもない被害を招きます。すでに事故は起こり、もう取り返しがつきません。
事故は福島だけで十分です。
エネルギーは、火力に移行し、その後、自然エネルギーの割合を増やして下さい。

48088 個人 法人等 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 理由は、核燃料サイクル廃止が明確に書かれているシナリオがこれだけだからです。安全性と経済性の両面から問題のある核燃料サイクルは、即刻中止すべきです。3.11の事故被害は、２度
とあってはいけないレベルの事故です。原発を動かすかぎり、２度目がないという保証がありません。しかも、２度目がないというレベルまで安全性を確保することは、経済的にも莫大な費用が
かかり、それだけの費用をかけても完全な安全性を保証できるわけではありません。また、このシナリオでは、火力発電の割合が増えていますが、１８年という歳月があれば、新しい科学技術で
火力発電の割合を下げることも難しくはないと思われます。これまで原発に費やしてきた費用をそのような技術開発へ向けるほうが、よほど建設的だと思われます。



48090 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロの実現 津波だけでなく地震そのものに対する対策が不十分なままでは原発の稼働には賛成できません。
また、災害時・緊急時の対応といったソフト面においても信頼性に欠けるため、原発の稼働に対する不安は拭えません。
もっと真剣にこの国の安全を考えていただきたく、コメントいたしました。

48091 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 選択肢の中では「原発ゼロシナリオ」しかあり得ません。即刻全原発の廃炉を決めるべきです。「即刻廃炉」ではなく、「廃炉を即刻決める」です。
事故が起きた時には日本だけではなく、世界中に迷惑をかけます。地球を破壊してしまいます。日本がそんな加害者になるのは絶対に嫌です。

48092 個人 家事専
業

７０代 女性 原発0％を希望します。 原発が安全だというのが嘘だとわかりました。たかがお湯を沸かすだけの装置に核を利用する必要もありません。

48093 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」2030年といわずなるだけ早い時
期に原発ゼロを実現してほしい。

福島原発事故をいまだに収束できていない現状と、
将来、日本で同規模あるいはそれ以上の地震や津波が発生する可能性がある以上、
再度の事故を防ぐために脱原発という選択肢しか考えられません。
2030年といわずなるだけ早い段階で原発ゼロを目指してほしい。

48094 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

再生可能エネルギー開発を！
政府は原発の廃炉と共に、原発に代わる自然エネル
ギー比率を増やすスケジュールをしっかりと国民に示
すべき。

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。

原発がなくても電気は足りていることを国民は知っています。
原発を維持しなければいけない理由が他にあることも知っています。
福島を繰り返したくありません。
これ以上苦しみたくありません。

自然エネルギーの開発のスケジュールを立ててください。
私たちは支持と支援をします。

もう批判なんてしたくないのです。
協力がしたい。一緒に作っていきたいのです。

どうぞよろしくお願い致します。

48096 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発0%の社会を。 安心安全な社会を孫たちに残すため。

48097 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電からの可能な限り早期の撤退（ゼロ選択）
を望む。そのことが日本という国の技術力を高める原
動力となり、国際的な信頼を得られるものであり、国
民の幸福へとつながると考える。

地球環境および人類の将来を深く考えるとき、原子力発電の負の影響はあまりにも大きく、人類のコントロール可能な範囲を超えていると考える。今回の事故は、今後に起こりえるかもしれない
国家が消失しかねない、あるいは地球規模での大きな影響を与える事故の可能性を示唆するものであったと考える。この事故の教訓をとりいれて、エネルギー政策の脱原発化を徹底的にすす
めるべきと考える。
もちろんこのことによる経済的な負担、化石燃料への依存が継続することによるCO2の影響も無視できないことではあり、それらをどのように乗り越えるかは、まだまだ多くの議論の余地、技術
的な開発の必要があることは、共通の認識であることはいうまでもない。
そして、それだからこそ、今、この段階において、原子力の延命を選択することは、問題を先送りにすることとなり、脱原発への技術開発、社会構造の転換への足を引っ張ることとなると考える。
中途半端な原子力への延命へかける社会的なコスト、どこまでも果てしない安全対策の技術と資本、人材の投入をあきらめ、安全な原子力からの撤退と、社会全体で再生可能エネルギーの開
発に資本と知恵、技術を振り向けることが、重要だと考える。
このことによって、電力への経済的な負担は増加し、多くの国民が高いエネルギーコストを直接的、間接的に支払うことは予測される。しかし、結果としてより安全な社会、持続的な社会を得るこ
とができるということであれば、できるだけ早くその実現にむけて努力すべきである。
もちろん、その結果、国際的な競争力は一時的には弱まるようになる可能性は高い、しかし、 終的には、その省エネの技術、再生可能エネルギーの生産技術は多くの国が求める技術となり、
日本の知的輸出の大きな柱となることは確実であろう。なんといっても安全性、技術力の高さ、品質の高さは現在でも日本製品の輸出を支える大きな信頼となっているのであり、これが環境へ
の配慮を含むものとなれば、多くの発展途上国への援助も含めて、日本の世界的な信頼、発言力をますものとなるであろう。
以上のことから、そのための険しい道のりを承知の上で、ゼロ選択を、できるだけ早期に推し進めることが必要と考える。
そして、このような困難な選択にこそ、国家が将来の国民のこと、地球環境のっことを考えて決断すべきことである考える。このような大きな経済的な負担を伴うことは個々の企業や個人ですす
めるにはあまりにも負担が高く、国家の決断なくしてはすすめることができない。
国民総生産ではなく国民総幸福量に目標をおいたブータンの選択は有名な話しではあるが、日本も今、なにかを犠牲にしても将来の国民の幸福と持続的な社会と環境をめざして、あたらしい
価値観を導入すべきときと考える。

48098 個人 その他 １０代以
下

女性 原発ゼロシナリオきぼう ゴミを早くなくして、ふくしまの子どもたちを外で遊べるようにしてください

当然、ゼロシナリオです。それ以外はあり得ません。

命と生活のための電気だ。原子力発電（の権益）を守るために、国民の命や生活を差し出させられたのが今回だ。命や生活の不安よりも停電のほうがましにきまっている。なぜ、原発を守るた
めに、失業し、家や家族を失わせられなければならなかったのか、今後まだその危険を冒すのか。政府は納得する説明ができるのか。別のエネルギー源をきちんと動かすようにすれば停電し
ないことは、実は可能なのだから。原発は100％安全ではないし、被害は未来にわたって莫大だ。事故時に全員に保障する気があるならば、稼働はできないはずだ。電力供給が不安なら国民に
「福島のような事故起こるかもしれない。正常化稼働時も被ばくする。一方代替エネルギー供給が安定するまでの間、停電の可能性もありうる。どちらがいいですか。」と選択させるべき。原子力
発電（の権益）を守るために生活や命が脅かされたくない。

原子力なくして「安定した国民生活」「経済発展」があり得ないなどということが間違いであること、それは、官と電力会社が一体となった利益誘導でしかなかったことは、国民や国際社会に知れ
渡っています。
原発は「正常」稼働時であっても周辺住民・環境・労働者に被ばくさせていることも、わかっています。しかも、日本の原発は、地震列島の上にたてている。国際社会に恥ずかしいし、今回の汚染
も含め、責任を取れない。何が科学技術立国だ、エコだ、といわれています。ここでゼロ以外の選択をしたら、子どもに全く説明がつかない。

私は、原発事故のせいで東京から沖縄に2011年3月に母子で仕事を失職して移住。夫も仕事や持家を手放して移住してきます。
事故後の現状、そして、これでもしゼロベースにしなかったら、この国策は憲法違反だ。国民の安全も、健康で文化的な生活、も、守っていない。
もちろん、権利条約にも反している。

子どもたちは、もうフクシマの美しい自然や自然の恵みを体験することはできなくなった。自殺者も出た。なぜ、犯罪ではないのか？犯罪だ。次のシナリオは、更生を示さねばならない。常識で考
えたら「事故」では済まない。

いま、ゼロベースにせず、そして10年後、放射線物質による健康被害がでてきたら、どうするのか。「因果関係はない」というつもりだろうか。国際社会は予防原則が常識である。日本は非常識、
ということだ。それでいいのか。
そういった姿勢を、どうやって子どもたちに説明できるのだろうか。

原発がなければ、自然災害から「復興」することだけだったはず。命が何より大事、子どもは未来、といっている政府、エコ、エビデンスベースといっているではないか。

現状では、子どもたちには、テレビに映る政府関係者は、「あなたたちに申し訳ないけれど、この人たちはうそを言っている」「あなたたちの命よりも、
自分の権益が大事のようだ、ほんとうにごめんなさい」と言わざるをえない。

調べてみたら、相当数の東北・関東からの移住者がいる。そのひとたちは、国策による被害者であり、生活保障を含めて、保障すべきでいまや、避難移住した子どもたちのなかには、いじめに
あったりする子も少ないない。大人たちも大きなストレスを強いられている。まさに、今回のいじめ自殺のときに首相が言った「人がいやがることをしてはいけない」は、まさしく国家がしているの
だ。子どもは、首相の二枚舌を見抜き、将来に絶望させられる。
党益や自分の票のためになるよう、自分は強い者につき、この期に及んで、まだ原発を稼働したい、と画策する。弱いものを見捨てるくせに、子どもには、「べき論」を語る。子どもを馬鹿にして
はいけない。
こういった、パブコメも、どこまで「国民的議論」としてとりあげるのか、
見届けたい。

もし、ここで、ゼロシナリオになり、本当にそれを実行するならば
私たちは、子どもたちに
「ほんとうに申し訳ないことをした。すでに、あなたたちから、安全な生活、安心の未来、安全な食料と空気と水、そして駆け回り、自然とつながった暮らしや遊びを奪ってしまった。進路選択にも
迷惑をかけてしまった。なにより、東北や東日本の人たちには、保障や謝罪では済まないことをおこしてしまったことも、よくわかった。でも、大人たちは、ようやく目を覚ましました。
とりかえしのつなかい失敗をしてしまったけれども、心から反省をし、二度とこうした失敗を起こさない姿を子どもたちに見せるから許してください」と
いうことができる。

日本政府は信用に値しない。海外に逃げよう。そういう声が高まっているのはご存じだろう。事実を早く知った人から、西日本や海外に逃げている（放送では流さないくせに家族を逃がしたメディ
ア関係者や、政府・電力会社関係者、そして海外に知り合いのいつ人たちなど）この、地に落ち失墜した状況を打開する方法は、ゼロベースしかない。まっとうな判断力が残っている、ということ
を示さなければ、日本人であることが恥ずかしいままである。

48095 個人 その他 ４０代 女性 ゼロシナリオ以外あり得ない。命や生活の不安よりも
停電の方がいい。原子力発電（の権益）を守る為に生
活や命を脅かされたくない。予防原則が国際社会の
常識。原発は正常稼働時も周辺地域や労働者に被曝
させている。

この島国において、原子力が存在する中で、
人が暮らし続けていく未来を想像することはできない。

原子力を動かしても止めても安全性は変わらないとしても、
運転することによって出てくる廃棄物は増え続け、
処理方法が確立しない中での国内における処置が続いていくことを考えれば、
それを上回る運転再開・継続を促す理由は見つからない。

現在の張り子の経済が未来永劫続かないことも明確で、
原子力が再生可能エネルギー利用より安全となりえないことも明確な中、
その経済と原子力にしがみついていく国があるとすれば、
その国が沈んでいく姿を想像することはできても、
昇っていく姿を想像できるであろうか。

米国・世界から見て、日本という島国が実験施設であるのであれば、
被害が出ても 小限におさまり、
技術の優れた命知らずな（特攻すら考えだす）人材にあふれ、
過酷な環境の下でデータを回収でき、
抑止力として地理的に有利な場所である、
優れた場所であることは間違いないと考えられる。

しかし、日本人として、
日本と言う場所に生まれ、子子孫孫暮らしていくことは 低限のアイデンティティーであり、
日本国がそれを顧みない国家であるならば、日本人にとって、日本と言う場所にとって、その国家は必要ではない。
それがたとえ安全・治安・保障が不安定につながるとしても、
経済・豊かさが失われるとしても、
憲法９条の維持が脅かされるとしても、
すべての前に、日本人として日本に生き続けること、
その一点を忘れてしまってはすべての意味と未来は失われる。
原発を維持し、続けていくということは、
直接的にそういうことにつながっていくものであることを、
日本人はすでに知っている。

なおも原発依存していくとすれば、
新たな形の国ごと発射された特攻機に乗った民族として、
歴史に残っていくことだろう。

私は、これからなされる英断によって、
今想像することのできない未来が明るく拓け、
経済減速・技術後進化・少子化・晩婚化など、
処々全ての解決につながっていくものと期待している。

数々ある再生可能エネルギー利用のアイデアに対して、
実験・実現していくいく事を 優先として、
農から始まり、サービスに至るまで、
すべての産業がシフトしていく事となれば、
経済が滞ることなど考えられない。

原発依存ゼロが即今日ではないこと、
技術力や構想が既にあること、
それを実行していくにあたる機会を与えられていること、
ここまで恵まれた環境において、
未来を拓いていく事が出来ない日本人ではない。

48089 個人 自営業 ３０代 男性 目標はゼロシナリオとする。
再生可能エネルギー分野への補助と投資を、
これまでの原子力と遜色なく費やし、
10年のうちに新エネルギー先進国となり、
安全かつ技術・経済を牽引する。



48100 個人 その他 ６０代 女性 (1)ゼロシナリオを選びます。 原子力発電所はどう考えても、必要ではない。
今の技術なら、代替エネルギーでまかなえると思うから。

48101 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 福島原発の廃炉、周辺地域の除染が全く対応できて
いない状況で、原発を再稼働することは、全く信用が
できる政策とは思えません。よって原発ゼロの政策を
求めます。

万が一原発に事故が起きた場合に対応ができないこと。国が対応できないようなものを動かせる理由がみつかりません。安全なエネルギー政策をよろしくお願いします！

48102 個人 その他 ５０代 女性 原子力研究を日本が継続することは、防衛上の抑止
力にもなるので、安全保障上、原発を維持することは
重要だと思う。

海外から日本の原子力発電所の技術が評価されているということは、今回の福島の事故は人災であり、今後の対応を適切に行えば原発の安全性は確保できると考えます。
日本人特有の情緒論で、エネルギー問題を安易に結論付けることがないように願います。

48103 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発ゼロにする。 福島で原発事故が起き、何千年、何万年、
残るかわからない放射能、今すぐ原発ゼロにする。
それが今、生きている我々の義務です。

48104 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します ・菅前首相が発言されたとおり“国策”である原発の事故が未だ解決されていない。　放射能が原因と考えられる健康被害が今後も想定される。
　（福島第一原発、４号機燃料棒の件、放射性物質が引き起こす遺伝子破壊によ　る健康被害など）国がこれらに曖昧に対応している中、今後の原発を存続させ　　ることなどは考えられない。
・福島第一原発の事故処理による金額、今後に起こりえる人的被害などを考える　　と天文学的な数字となる可能性が高く、全てが国民負担になると考えると原発　　は非合理かつ非効率。
・火力発電による自然環境への影響も忘れてはならないが、放射能被害はそれとは　比較にならない深刻な被害を与えるものである。狭い国土の日本が、今後再び原　発事故が起これば重篤
な事態になるのは明白であり、さらに地震国、日本にあっ　て原発の安全は完全に保証出来うるものではない。
・自然エネルギーの転換に関して、科学的、産業的に発展が見込めること。
・原発事業輸出に関しての採算は今事故を持って得られないと考えるのが妥当。
　GEでさえ、原発事業推進を採算に合わないと考えてるという情報もある。
・未来に対して、放射能廃棄物処理など現行の科学では対処出来ない問題を残す事
　は無責任である。今後も放射能廃棄物を生み出し続ける原発に合理性。効率性は
　期待出来るものではない。

48105 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 原子力とはなにか 　放射性物質トリウムが1828年に発見されて以来科学は発展し、多くの放射性物質が発見され、その利用法も開発されてきた。ウランが発見されそれが原子力として活用されたのは第二次世
界大戦下のアメリカのマンハッタン計画による核爆弾の開発が始まりだ。今日、原子力は、主に核兵器、軍事用・発電用原子炉として利用されている。原子力の利用は軍事目的で始まり開発さ
れたのであり、その民生用への転用が原発だ。技術的にはすべてマンハッタン計画から発展したものだ。
　そして、原子力の活用のためにはウラン鉱山の開発・採掘、利用できるようにするための濃縮・加工をおこなうが、その過程で大量の電力を必要とし、劣化ウランなどの放射性物質を堆積し被
曝者を生みだす。そして原子力を利用すると必ず、大量の放射性物質、死の灰や使用済み核燃料を生み出す。それらは無害化することの不可能な物質であり、それらが今世界中に大量に存
在し、日々生み出され地球を放射能で汚染している。そして、いわゆる再処理とは使用済み核燃料からウランやプルトニュウムを再利用するために取り出し、高レベル放射能である残りを貯蔵
用に加工することである。核兵器にしか使いようのないプルトニュウム（原発で使用する試みられているが成功していない）と、まさに核のゴミとしか言いようのない放射能の塊を作り出す 悪の
ものなのだ。
　原子力は、とうてい人類が引き受けることのできないもの（人類と共存できない）＝核爆弾と膨大な地球規模の放射能を生み出すものだ。原子力利用の双璧である核兵器と原発は、すぐに破
棄されなければならない。将来何とかなると考えることは間違いで、解決できないのが核戦争の危機と放射能問題、放射能汚染と被爆問題だ。人類のみならずすべての生物に予想もできない
被害をもたらす。人間に関して部分的に調査されている事例では、低線量の放射能でもガンの発症率が高くなり、短時間浴びるよりも長時間、10年とか20年とか浴びることによって発症すると
なっている。浴びたからと言ってすぐに影響が出るわけではなく何十年もたってから影響が出る場合も多い。
　原発本体もその原理上、構造上放射能を放出し続けている。空気や海に放出された放射能が周辺に住んでいる人やその子供に、あるいは魚介類にどのような影響があるのか、いえることは
間違いなく原発から離れるべきだと言うことだ。
ウランの埋蔵量は百年も持たないといわれている。未来のエネルギー源とすることはできない。原発使用によるリスクは、人間の手に負えるものではない。大量の放射能を無害化することは不
可能だ。

48106 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電反対！自然エネルギーへの移行求む！ 子供達へ核の廃棄物を残してはならない。
稼働し続ければ続ける程、溜まっていく核の廃棄物は今の世代で処理するべき！！！

48107 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年といわず、安全性が確認できていない原子力
による発電は直ちに原発依存０％を目標とすべきだと
思います。

福島第一厳罰の事故について、原因の解明がまだ終わっておらずまた適切な安全対策が取られていない状況での再稼働は再び大きな原発事故が起きる可能性が高いと考えます。また、去年
の夏および今年のここしばらくの電力需給の様子をみても、原子力発電所による発電は必ずしも必要とはいえない状況だと思います。あと、発電コストについても、原子力発電は試用済み燃料
棒や高レベル放射性廃棄物の長期保存(数万年の期間)が必要であり必ずしも低コストではないと考えます。
当面火力発電に頼るとしても、これからは水蒸気の力でタービンを回す古いタイプの発電ではなく、近年開発や技術改良が進んでいる風力、地熱、波力を利用した発電、また小型のコージェネ
レーションシステム普及などにより（特に原子力発電所のような）大規模な発電所は縮小してゆけるとおもいます。

48108 個人 学生 １０代以
下

男性 私は、原子力発電所を１５％にするシナリオを支持し
ます。

　なぜなら、代替エネルギーの確保がまだ不十分であり、地球温暖化の対策に原子力発電所は欠かせないからです。原子力発電所をゼロにするのは、時期尚早だと考えます。原子力発電所
の安全を確保していただけるならば、稼働は問題ないです。
　しかし、この１５％のシナリオで気になる内容があります。それは、火力発電の割合が高いことです。もし可能であるならば、火力発電の割合をもっと下げて代替エネルギーの割合を上げてほ
しいです。火力発電を４５％、代替エネルギーを４０％ぐらいの割合にしてください。
　日本の技術力は、世界でもトップクラスの実力を持っています。一丸となって取り組めば、不可能はないと信じています。

48109 個人 法人等 ５０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
再び福島原発規模の事故が起これば、もはや日本が
再起不能になるだけでなく、国際社会と地球環境に対
して取り返しのつかない事態になる。

原発を廃炉にするのに数十年を要することを考えると、２０３０年時点で原発が
存在していてはならない。なぜなら、東海・東南海・南海地震の発生確率が２０３０年代
に 大となることが判明しているからである。したがって、即刻原発０への道を進むことが
日本と世界にとっての正しい選択である。再び福島原発規模の大災害が勃発すれば、我々日本人
と日本政府は、国際社会と地球環境に対して責任がとれず取り返しの付かない事態を招くことになる。
そうなると、もはや日本に住むことはできず、日本人自体が国際難民化するであろう。
現在、我々は重大な歴史の転換点に立っている。再生可能エネルギーによる代替手段はいくらでも
存在する。今こそ「想像力」と「理性」とを働かせて、ここで正しい決断をし即実行しなければ、
国際社会から歴史的に過酷な審判が後々、我々日本人と日本政府に対して下されることになるであろう。

ゼロシナリオを支持します。

15%シナリオは比較グラフから見ると一見、2010年の原発依存26%から減っているかのようです。
しかし実際は、既設の原発すべてを減価償却終了までフル稼働させ、原子力産業が経済負担を軽減し存続するためのシナリオです。既設原発には、浜岡も柏崎刈羽も、福島第二原発も、老朽
化で動かない原発も含まれており、福島の事故がまるでなかったかのような政策です。

20~25%シナリオは、新たな増設が考慮された「原発推進」政策。論外です。

原子力エネルギーはそもそも、その廃棄物を処理する技術も見通しもなく、確実に将来へ負の遺産を残すものです。コストは5.4円／kwh と計算され、安価でco2を出さないクリーンなエネルギー
とされてきましたが、福島の事故以来、損害賠償、除染、廃炉、使用済み核燃料の処理費用を含めれば、とても引き会うコストは算出できないとわかりました。

いまなお、16万人もの人が故郷に帰れずに避難生活を送っている中、政府は人が住めなくなった広大な土地に、年間20ミリシーベルトという国際常識に反する数値を許容値として設定し、賠償
金を節約しています。このことも原発が「保証」の限度をこえた危険なものだという証しです。
日本は、4つのプレート上に位置する世界有数の地震国でもあり、地殻が活動期に入ったという専門家の報告も無視できません。

そして、さらに、世界に『非核』のメッセージを発するためにも、日本の指標は『ゼロ』であるべきです。日本は歴史に照らしても、そのメッセージを発信する役割がある国です。

今後のエネルギー政策について（3点）

1.省エネありき

新たなエネルギーは何なのか？というところに目が行きがちですが、まずは省電力ありきだと思います。
私の所属する会社も、オフィス内照明の無駄を省いた効果的な照度確保、自然光活用の為に屋外での業務、ソーラーバッテリーの使用、
社員はエレベーターを使わない等々、対策をしています。会社レベルでのこのような対策は今後、一般的になってくると思われます。

選択肢の提言はどれも省エネ１割で固定されていますが、『2030年になっても電力の10%以上削減は困難』とは、まるで大量生産大量消費の時代が今後も続くかのようです。そのような認識は
人口が減少し、高齢化する日本の現状と乖離しています。

日本のエネルギー消費の割合を見ると『発電転換ロス』と『工場での製造』の両で全体の半分を超えています。これらの合理化の提案は経団連の強い反発に阻まれ、政府は業界の自主的取り
組みに任せざるを得なかったという経緯があります。が、電力産業を中心に構造的な合理化か実現できれば、40%の省エネも可能です。是非構造改革に切り込むべきです。また、老朽化した火
力発電所を更新することでも省エネは計れます。2020までに20%を打ち出した EU諸国のように、積極的で具体的な数値目標を掲げて実行していくことだと思います。

2.石炭火力からも脱依存を
　
原発推進の時代にその両輪の片方となった石炭火力発電。大規模集中型のこのシステムも小規模分散型として減らしていく方向が時代の要請です。

ゼロ選択肢では原発依存を減らした分、化石燃料に依存する割合が高くなっていますが、石炭火力はco2排出の割合が高く、海外からの輸入価格も確実に高騰していくことが予想されます。今
後は、co2排出量が石炭の半分程度である天然ガスの、利用を増やす『ガスシフト』を進めていくべきです。

3.再生可能エネルギーの導入を積極的に

ゼロシナリオ選択肢においても電源構成における再エネの割合は35%とありますが、十分とはいえません。再生可能エネルギーのポテンシャルは現発電設備容量の10倍ほど。発電量でも、陸
上風力や太陽光で旧来型の発電量を十分におきかえることが可能といわれています。実用化されるほど、技術の改善、学習効果曲線効果が出るので、速やかな普及とコストダウンが見込めま
す。

選択肢には再エネの普及に欠かせない電力システムの改革についても言及がありません。発送電分離は電力会社の寡占から脱却するために不可欠です。需給バランスで電気料金が変わる
リアルタイム生産の導入も検討すべきです。システムが改まれば再エネのでの安定供給体制も整うことでしょう。

再エネの一次エネルギーの使用について言及がないのも気になります、エネルギー消費は電力だけではなく、過半は熱や運輸など、一次エネルギーによるものです。ここを再エネで賄うことも
可能なのに、政府は電力以外の再生可能エネルギー使用を選択肢で示していません。例えば、家庭の使用エネルギーは電力ではなく、太陽熱やバイオマスで補うことが可能です。

「原発はトイレの無いマンションのようなものだ」という名言があります。
なぜそれが分かっていて、なお推進しようとするのか。理解出来ません。
利害を度外視してシンプルに考え、持続可能性をデザインすれば、「やれること」「やらなければいけないこと」は明確です。

48099 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。３つのシナリオであえて選
ぶなら、です。
２０３０年までの「出来るだけ早期に」原発０％では、設
定が曖昧です。
それまでのリスクを考慮すれば一刻も早く、ゼロにす
るべきです。



48110 個人 会社員・
公務員

７０代 男性  エネルギー・環境会議では、3つの選択肢を比較評価
し、 も望ましいと考えられるものを選ぶための方法
が明示的に検討されていない。とすれば、「国民的な
議論」を集約・総括することは不可能であろう。

 そもそも、計画、政策、戦略などを作る際には、そのための方法が必要である。ただし、従来、政府によるこの種の戦略作成の際に、それが問題にされたことは殆ど全くなかった、と言ってよい
と思われる。しかし、今行われている「国民的な議論」を集約・総括するためには、それは不可欠である。まず、エネルギー・環境会議での検討内容を見てみよう。
  同会議の諸資料をつぶさに読んでみると、そこでの検討では、「革新的エネルギー・環境戦略」の策定に際して、戦略の内容（中身）の検討に大きな時間が割かれ、戦略策定の方法論につい
ては、少なくとも明示的には検討が行われてこなかったと推察される。筆者は、戦略の内容（中身）の検討そのこと自身を批判する者ではないが、同会議の検討が「国民的な議論」を集約・総括
する導きの糸になるためには、同会議における策定方法への関心の不足（欠如）は重要な問題を含んでいる、と考える。以下では、記述が抽象的になるのを避けるため、まず、参照するに値す
ると筆者が考えている策定方法を提示する。
  それは、政策分析（システム分析）と言われる方法であり、典型的には次のような手順で作業が行われる。すなわち、（1）解決すべき問題を明らかにする、（2）問題解決を目的として策定される
政策を評価するための基準を設定するとともに、基準に重み（ウエイト）を付ける、（3）いくつかの代替的な政策案を取りまとめる、（4）それらの政策案を上記の基準に従って評価する、（5）代替
的な政策案の評価結果を提示し、それぞれの特徴を明らかにする、（6）実施すべき政策を選択する。
 　ところで、『「革新的エネルギー・環境戦略」策定に向けた中間的な整理』（2011年7月29日）には、策定方法に関すると見られる項目として、「2．戦略の視座」、「3．戦略の基本理念」、「5. 6つの
重要課題の論点整理」が示されている。まず「2」では、「経済性」の確保、「エネルギーセキュリティの確保」、「環境への適合」、「安全なエネルギー構造を築くこと」の4つが「革新的エネルギー・
環境戦略の目標」である、と述べられている。ただし、これらが「目標」であることと「2」の表題に含まれる「視座」という表現との関係は明らかではない。別の資料では、これらの「目標」は、言葉
使いこそやや異なるとはいえ「視点」と表現されており（「エネルギー・環境に関する選択肢」、2012年6月29 日）、その他の資料でも、ほぼ同じ内容のものが「視点」と表現されている。
  そこでここでは、これら4つを「視点（または視座）」と呼ぶことにすると、同会議で用いられている「視点」という言葉は、上述の戦略策定の手順における（2）の「基準」に対応する、と理解すること
もできる。一方、「3．戦略の基本理念」は3つの理念を含んでいるが、全体として、戦略を描く際の基本的な考え方を説明しており、特にうち2つは戦略の内容について、残りの1つはそれを描くた
めの手続き＝過程（プロセス）と方法について説明している、と理解することができる。また、「5. 6つの重要課題の論点整理」は、戦略を描く際に採り入れられるエネルギー需給上の要素――省
エネ、再生可能エネ、原子力など――が担うべき役割と達成すべき課題を説明している、と理解することができる。
　さらに、「基本方針（案）～エネルギー・環境戦略に関する選択肢の提示に向けて～」（2011年12月21日）では、「1．コスト検証」で、基準を戦略の評価に使うために必要とされる1つの指標――
経済性の評価のためのコスト――を説明している他は、戦略の中身に関して多くの説明が行われている。例えば「2．戦略策定に当たっての論点」では、「電源構成の検討に際しては、--------
機能を峻別した上で各電源の位置づけを検討する」ことを含め、戦略の中身を描く際の心得が説明されている。
　このように見てくると、エネルギー・環境戦略における検討は、上述の策定の手順に照らすと、ここでは（5）と（6）は別にするとして、（3）に極めて大きな力を注いでいるのに対して、（1）（2）（4）
は軽視しているのではないか、と推察される。特に（2）における基準の設定とその重み付けは、政府・与党が「国民的な議論」の実施を謳う限り、極めて重要な手順であることを強調しておきた
い。
　なお、筆者は1980年代～2000年代初に発展途上国や移行期経済国におけるエネルギー関係の総合計画（マスタープラン）作りに携わった経験を持つが、計画・戦略・政策の策定方法論に関
しては、十分な専門的知見は持っていない。また、上に示した方法論が全面的に実用可能であるためには、掘り下げた検討が必要である。したがって、このコメントは戦略策定のための方法論
の必要性を指摘することを目的としている、と理解されたい。

48111 個人 その他 ６０代 男性 原子力に頼らないエネルギー政策の確立。原発を速
やかに停止、廃炉にすること。

第一に、日本は地震多発国。たとえば、地球上で起こる地震の３割は日本及び日本近海で。こんな日本に原子力発電をおくこと事態が間違い。第二に、放射能を制御する技術がないこと。この
ため、いったん事故がおこれれば、近隣一帯は人間が住めなくなる。第三に、代替エネルギーの開発を進めることで、新しい雇用が生まれること。第四に、代替エネルギーの開発の開発を進め
ることで、新しい産業モデルを創出する可能性が出てくることの期待。四つの理由から原発ゼロを主張します。

48112 個人 無職 ８０代以
上

女性 原発ゼロシナリオを支持します。 初からゼロは無理だいうべきではありません。
今すぐゼロではない。
2030年までにゼロになるようにもっていくのが政治である。

感情論ではなく、これは子どもの未来のために今の政治がすべきことです。

原発ゼロシナリオを支持します。

48113 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 全原子炉を直ちに廃炉作業に。 福島の事故の原因もわからない、誰も責任を取ろうとしない。
廃炉にも出来ない、コントロール不可能な原子力発電はリスキー過ぎて
何をどう考えても必要ありません。

48114 個人 自営業 ３０代 男性 原発は全て停止し、新たな環境エネルギーにシフト
チェンジするべき

理由は原発はとても危険であり、我々の生活や子供たちの未来を脅かすものだから(福島ではいまだに仮設住宅にすら入れていない人が数多くいると聞きます)
311の原発事故を通して、人間が核エネルギーとは共存出来ないことを我々は学びました。
また「国策」として繰り広げられてきた原発が事故を起こしたのにもかかわらず、国は責任を全く取らず、嘘をつき続けていることも人々の不安を増幅させているのではないでしょうか。
原発のような斜陽産業に依存するのはもうやめなければなりません。
今回の件を新たなエネルギー産業にシフトするビジネスチャンスととらえなければ、私たちの国に未来はないと思います

48115 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発ゼロ もんじゅ含め全ての原発を即時停止するべき。
何よりも命が大事であるから。

48116 個人 自営業 ４０代 男性 2030年と言わず直ちに0％にしてほしいです。 リスクがあまりに大きすぎます。
今も避難生活を強いられている人達の生活を考えるととても容認することは
考えられないですし
これからの福島第一発電所の廃炉の費用、補償等を考慮するととても安価な
発電方法とは思えません。
一刻も早く全て廃炉にしてほしいです。

48117 個人 無職 ５０代 男性 基本的には原発反対 原発再稼働反対意見は多いが、代替発電も無いのに原発全て無くしたらどうするのでしょう？
私も基本的には原発には反対ですが、火力発電でもメタンハイドレートを利用すれば硫黄酸化物は発生しない(Co2は出ますね！)ので重油や石炭よりは環境に優しいと思います。

48118 個人 自営業 ４０代 男性 2030年までに原発０シナリオを選択する。 2030年に原発０シナリオを選択したがそれでは余りにも遅い。即時廃炉を求める。
2012年7月21日に明らかになった福島第一原発における(線量計に鉛カバーを付けることによる)線量偽装事件を見ても明らかなように、事故後一年半もたたない現在ですら既に事故の収束作
業にあたる人員は払底しつつある。
一方2012年1月30日、国立社会問題・人口問題研究所が発表した日本の将来人口推計によると、日本の人口は今後長期にわたり減少し、2048年には1億人を割って9,913万人、2060年には
8,674万人になるという(しかもこの予想には原発事故による所謂「産み控え」は勘案されていない)。当然生産人口も減るわけである。
今後もしさらに別の原発が過酷事故を起こしたとしても、既に収束作業に割ける人間はいないのである。
福島第一原発の事故すら収束の目処が立っていない、斯様な現状でなお原発を維持または推進をするというのは全くもって愚論である。

48119 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時です）。
一度の事故で甚大な被害を及ぼす危険性。日本の環
境で簡単に事故を起こす脆弱性。電力供給源として
の効率の悪さ。経済的にも消費者の負担が大きく、継
続する意味が見出せない。

原子力発電は、スリーマイル、チェルノブイリの事故を経て来ました。その経験にも関わらず、安全であることを売り物にしてきた日本の原子力発電が、福島第一原発事故を招いたことは、原発
の安全性が何ら保証されたものでないことを示しています。
　一度の事故でこれほど多くの被害を出し、政府見解の「収束」の根拠も認められないくらいに、福島原発や国民生活は異常な事態を脱しきれていません。
放射能の身体への影響も、閾値がないという研究が数多くあり、被曝の心配は払拭できません。
　一方、電力供給は、火力をメインに据えた発電が、現在の需要に十分応えられるものである以上、それを今後も推し進めていくのが 善であるのは明らかです。
　また、コスト減を考えるならば、発送電分離を実現し、電力会社の地域独占を認めず、健全な経営体質の電力業界に変えることが急務です。
　新たなエネルギーシステムについては、こうした「火力主体」「電力業界の再編」のもとで、徐々に進めて行く、それで十分です。
　温暖化対策については、そもそも国際的にはナンセンスな議論であり、日本の原発を考える際には特に問題にはなりえません。原発を止めることで、むしろ排出されるCO2が減少するのです
から、日本の原発の行く末について考える場で議論する必要もない話です。

48120 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は全部廃止を希望。 事故が起こった時に100パーセントの制御ができないことが、昨年の震災で確認されたからです。生命および健康は何より優先されると考えます。

48121 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 再稼働はやめて下さい。
核で人類を終わらせたくありません。
核廃棄物の処理は人間には不可能です。

自然エネルギー推進を求めます。

48122 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持する。
他の案は、今できる対策を、放棄して、きわめて経済
的にも国民生活的にも効率の悪い方向であるから。

ゼロシナリオを支持する。
理由は、天然ガス等の輸入につては、３０年までに情勢が大きく変わる可能性もある。（日本近海の海底埋蔵資源の開発、今の標準国際価格の１０倍の値段で購入しているガス等の価格の見
直し）
火力発電につては、今の古い施設の効率しか述べられてないが、 近の施設のエネルギー効率は飛躍的に改善されているので、設備の更改によって大幅に現状を変化できる。
ｇそれに比べ、原子力発電については、使用済核燃料や放射性廃棄物の発生を抑制することと、述べられているが、全く技術的裏付けがない理想論である。
まだ人類の現時点での技術では、放射線の遮蔽、使用済み核燃料の処理、漏れた核燃料の除染について、根本的な技術を全く持っていない。将来開発されるであろうという希望的観測は全く
根拠なく、次世代の国民に取り返しのつかない負担になると言っても過言ではない。
原子力発電は上記の技術のめどが立ってから論じられるべきである。
ゼロシナリオ以外では、今取り組むことの出来る蒸気のエネルギー対策を放棄する内容で容認できない。
いまこそ、安定した新エネルギー技術開発の出発点にたつチャンスである。それは、将来の国際社会における日本の地位を確立させるものとなる。

48123 個人 無職 ６０代 女性 原発０シナリオを選びます。 原発０シナリオを選びます。
　原子力発電所からは常に使用済み核燃料が出ます。
　核のゴミの処分場所・方法が決まらないまま発電を続けようとすることが信じられません。
　すでにどの原発にもプールされている使用済み核燃料、不確かな青森だけで、 終処分場も決まらないまま、原発は再開されましたが、至急ゼロシナリオと方向を決定し、原発廃絶に向けて
準備していくことを強く望みます。
　廃炉と共に自然エネルギーの開発を進め、核汚染の心配のない未来を創っていくことを強く希望します。

48124 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉にしてください。 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉にしてください。

48125 個人 自営業 ４０代 女性 ３つのエネルギー選択肢にはどれも反対であり「原発
の即時廃止」を希望。発送電分離、電気供給域の地
域か希望。

原発に関して…
1）福島の方々の補償をおざなりにしたまま原発の稼働を許せるはずもございません
2）活断層調査が十分でない
3）安全対策が十分でない。避難経路の確保、ベントフィルタの設置の徹底、免震棟の設置などが不十分であると考えます
4）使用済み燃料の処置ができない、溜まっていくだけの使用済み燃料を保管するコストが高いし、危険を感じます。
5）事故が起こり、放射性物質をまき散らした場合の対処がきちんとできない、検査も除染も後手後手の対応を震災以降見て参りました。
6）国民に放射線・放射性物質への理解が無い、受容できない。然るべき教育を受けて一定レベルにならないとダメかと思います。放射性物質を扱う側の技術も、国民も未熟だと思っています。
7）原発が経済にもたらす影響が取りざたされますが、有識者での話し合いが行われているかどうか良く分からない
8）コストが高すぎる、安全対策や使用済み燃料を保管したり、それを処理する技術を研究するためのコストがかかり過ぎる。

その他
1）発送電分離を希望します
2）発電方法による電気会社の選択の自由を希望
3）現在、電気会社の供給する地域は大きく、リスクも大きいので、市町村単位ぐらいで電気を供給できるようにして下さい

以上

48126 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 (1)0シナリオ よろしくお願いします

48127 個人 無職 ７０代 女性 １のゼロシナリオを選びます。
ただし「2030年までに」ではなく、即刻原発ゼロを目指
すべきだと思います。

原発をゼロにしてほしい理由は、原子力発電は地球を破壊する兵器にも成りうるからです。

人類は原発ではなく、他のエネルギーで発電する英知を持っているはずです。

48128 個人 自営業 ４０代 女性 日本の全ての原発を廃炉にし、永続可能な
安全で安心な自然エネルギーへの転換を求めます。

昨年の福島原発事故による放射能汚染の影響で私たち家族は
避難を余儀なくされました。
当時中３だった娘の顔いっばいに赤く発疹が出て、
それは避難するまで治りませんでした。
赤ちゃんの時から娘をずっと育ててきた母親の私にとって初めて見る
娘の異常な身体の症状に放射能の影響を確信しました。
もしかしたら将来出るかもしれない健康被害に対して、
毎日怯えながら今も眠れない日々を過ごしています。
苦労して築き上げてきた仕事や家など財産を全て手放し、
東電からは保障もされず、
見捨てられた国民として憤りを隠せません。
原発さえなければ、こんな惨めな思いをすることもなかった。

福島原発事故がまるで収束したかのように
国民をごまかすことは許すことができません。

今すぐ、危険な原発は止めて
廃炉にすることが日本を守ることです。
経済優先より子どもたちの健康や命を
守ることに早急に動いて下さい。



48129 個人 自営業 ６０代 男性 脱原発。後世に放射能廃棄物を残すのは倫理的に正
しくない。
リスク評価で、発生確率が低い理由で後世まで影響
する致命的な原発を存続させることできない。
自然エネルギー発電は日本がリードする産業である。

　一旦暴走した原発事故を止めることは困難である。福島の避難民を見ればあきらかである。
　科学技術者はその困難性に立ち向かうことを生きがいにする方もおられるが、賭けと同じで、必ず事故は起こる。
　かつて、経済的理由で無理な戦争をして敗戦を迎えた日本。結局日本国民に耐乏生活を余儀なくし、リーダーたるものは責任を取りきれていない。
　満州国建国の暴走と同じことを原発村で行なってきて、同じ失敗をしたが、やはり国民に犠牲のつけを残したままである。
　このよう状況で原発再開は世界からも後世からも避難を浴びることで、避けるべきことである。
　中国の新幹線事故は原因究明をしないまま、経済優先で再開している。これと同じことを原発も事故の原因究明のないまま、再開しており、再発防止がなおざりされ、中国を避難できる立場も
失っている。
　米国に学びたいなら、スリーマイル島事故から34年間新たな原発な建設されていない。
　敗戦からのことを考えると自然エネルギーによる発電は日本の将来、人類の将来にも貢献する内容であり、原発安全神話が崩壊した今が、その転換のチャンスである。
　このチャンスを逃せば、一部の人の目先の欲で、多くの国民の犠牲を強いることになる。このようなことは避けるべきことである。

48130 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 東北大震災を受けて、われわれの生活、経済の仕組
みを変えなければならないと、感じました。被災地の
復興と共に、あらたなエネルギーシフトを日本中で行
うことで、災害復興のモデルとして世界へ示せたらと
考えます。

まずは、原発による発電を止めてほしいです。
福島の原発事故により、多大な影響を世界に及ぼしていることを政府はもっと認識すべきだと思います。
退避をよぎなくされた、福島被災地に代々住んできた方々の故郷を無くしてしまった事。もうそれだけで、原発を止める理由として十分だと思います。
そうした方々に申し訳ないといいながら、原発を稼働し続ける事は、なんの誠意もない対応です。お金でも言葉でもなく、「態度」として裏切る事となります。
そんな現実がいまもなお続いている状況に我慢ができません。日本国民として、もっと被災地に目を向けて、国民全体で本当の復興に立ち向かいたい。

放射能汚染、という点においては国内だけでなく世界への影響も大きいです。
地球を、汚染してしまったのだから。
原発を日本中からなくす、ということで「国家」を守るための核武装ができなくなる、という考え方をもつ方も多いと思いますが、そもそも防衛のための抑止力とは、なんなのだろう、と。原発いらな
い、と考える国民を無視し、政府主導で国を引っ張っていこうとしても、国民がついていかなければ国力は弱まるばかりです。
国民主権であることを、大切にしてほしい。国民が、日本の政府を信頼し、一緒に動こうとしたら、もっと素晴らしくなるはず。

エネルギーに関して、環境配慮を考えるならば、日本人の技術力をもってすれば、世界に先駆けた再生エネルギーシフトができるばず。
被災地に「再生エネルギープラント」を建設し、復興とともに、以前より注目される素晴らしい地域となります。原発城下町といわれる場所も、原発のかわりにエネルギープラントとなれば、雇用の
問題もケアできるのでは。

従来の考え方では、今の暮らしを維持しようとするために電気エネルギーを維持するべく発電所を建設しなければならない、となります。
しかし、国民の生活パターン、意識が変化していけば、もっと省エネルギーで済むかもしれません。小さい規模で発電すれば、移送コストやロスも減ります。そのエネルギーを共有するために、コ
ミュニケーションも生まれるでしょう。一緒に暮らしたり、生活すれば、かなりのエネルギー消費量を抑えられるでしょうし、核家族による共働き、それにともなう保育の問題、教育の問題、子供が
成長すれば、残る孤独な老人の一人暮らし…様々な今の日本の抱える問題にもよい影響がでるかもしれません。各地で発生している「トランジションタウン」のモデルケースなども、是非参考に
してみてください。http://www.transition-japan.net/

今まで国民は政府の批判ばかりしていたかもしれません。
しかし、もうみんなで考えるべき、意識をかえるべき、という風潮が一般的になりつつあります。かくいう自分も、ここまで深く問題意識をもって暮らしてきてなかったことを反省しています。

今、この機会に国民全体で、よりよい日本に、世界にしていきたいです。

48131 個人 家事専
業

２０代 女性 (1)2030年までに原発0%シナリオに賛成します。しかし
できるだけ早く廃炉を進めていく。高速増殖炉もんじゅ
もいち早く廃炉にすること。

(1)2030年までに原発0%シナリオに賛成します。ですが、2030年といわず、できるだけ早く廃炉を進めて頂きたいです。海外では30年ほどと言われている原発の寿命ですが、それを限界の40年
まで、またはそれ以上使おうというのはおかしいと思います。それはせっかく作ったのにもったいないから？それとも放射性廃棄物の処理が大変だから？どちらにしても寿命近くまで使った原発
が危険だということは、福島第一原発の事故でも明らかなはずです。もちろんこれまで疑問も持たず原発の電力を使ってきた私たちにも責任があります。ですから、そういったことを広く国民に向
けて発信し、話し合いの場を設け、ひとりひとりが考え、意見を聞くことが大事だと思います。これまで原発の開発・維持のために計上されてきた多額の国家予算を原発の廃炉と再生可能エネル
ギーの開発に向ければ、少しずつでも原発のない社会が実現されると思います。また、これまで研究開発されてきた高速増殖炉ですが、すでに先進諸国ではこれをあきらめてしまっています。
日本はいつまで続けるのでしょうか。ひとたび事故が起きれば、原発以上の被害が起きます。これまでも何度も事故を起こし、住民の命を危険にさらしています。福井の高速増殖炉もんじゅの下
には活断層もあります。高速増殖炉はすぐにでも廃炉にすべきです。 後に、福一事故の放射能の影響で今も自分の家に戻れず、仮設住宅での暮らしを余儀なくされている方たちのことを考
えれば、原発をこれからも使い続けたり、新しく作ろうなどとするのは本当に許されないことです。私たちが生きているうちに正しい選択をしましょう。私たちが死んだあとも、後の世代に廃炉や放
射性廃棄物の処理、原発事故の恐怖を背負わせることはやめましょう。以上

48132 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は絶対にいらない。今すぐ大飯原発を止めるべ
き。
原発ゼロに！

唯一の被爆国であり、なおかつ原発事故も経験した国として、
今後も原子力(原発)と共存なんて道はあり得ないと思います。
福島の原発事故を受けて、脱原発を掲げた国もあるというのに。
日本が率先して世界に脱原発・脱原子力を訴え、再生可能エネルギーを
すすめて行くべきです。日本にはその能力や技術があるのだから！

48133 個人 その他 ５０代 男性 私が選択したいのは本来ならば「原発即時停止およ
び廃炉化」です。
しかし今回用意されている選択肢中には上記の選択
項目がないため、やむなく「原発ゼロシナリオ」を選択
致します。

原子力エネルギーの観点から
・原料となる放射性ウランの「埋蔵量」等が不十分
・上記ウランの採掘から放射性廃棄物の保管に至るまで、被曝等被害の可能性をゼロにはできない
・原子力利用は、その資源自体の採掘・運搬・利用・廃棄物処理（可能？）に加えて、膨大な投資を要するプラント建設ならびに将来の廃棄、原子炉の冷却に使用する海水の温水化・海水温の
さらなる上昇といった諸点から考えて、あまりにも危険かつ非効率。

エネルギー政策についての観点から
・そもそも現代社会はあまりにもエネルギーならびにエネルギー資源
等を浪費しすぎている。（同様に他の資源も。）節電・適電・削電が根本的に必要
・またエネルギー政策はさらに大きなレベルにある国内の社会政策に位置づけられなければならない。しかも国内の社会政策は国際レベルでの政治・経済等々、さまざまな分野での関係中に
も位置付けられなければならない。日本という国・社会について、どのようなビジョン
をつくてきた、つくっている、つくってゆくのか。これがエネルギー政策の基礎。この基礎が見えない。
・エネルギー政策さらに上記のビジョンには人類社会・広義の生態系について、そして（宇宙空間の利用を含めた）地球規模でのあり方について、の哲学が裏付けとなっていなくてはならない。こ
のような根本なくしての政策は、突き詰めればその場その場でのものでしかない。エネルギー政策は「その場その場でのもの」であってはならない。
・上記のような根本（ビジョン・哲学など）は自然の摂理にかなったものでなければならない。原子力利用は自然の摂理に反する。

原発関連を中心とするエネルギー政策は目先の経済的な（それも根拠が十分な説得力をもっているとは受け取りにくい、ないし疑わしい内容）理由で維持されようとしているように感じられてな
らない。

３・１１以後の流れの中でもっとも懸念される点の一つは、国民からの信頼がどんどん薄れてゆくこと。信なくんば民立たず。

以上です。

48134 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します 原発ゼロシナリオを支持します。即時停止して欲しいです。
いざというときに制御不能に陥るような、安全面に大きな不安を抱えるシステムに頼らなくとも
工夫と努力で将来のエネルギーをまかなうくらい日本人にできないはずがない、と信じます。
そうした、新たなエネルギーを創出しようとする試みの方が
既存の企業に対するゆがんだ手厚い援助を断ち切り、
より幅広い分野に携わる多くの方の技術を生かし、雇用を生み出すことにつながると思います。

48135 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持します。分散型の再生可能エネ
ルギーで補うべきですが、移行期は化石燃料もやむ
をえません。費用負担もやむをえませんが、期間内に
産業として成立するよう、技術開発等の支援が不可
欠です。

「中長期的には原発依存度を可能な限り減らす」方向性に賛成します。各論点については以下のように考えます。

（１）どの程度の時間をかけて減らしていくのか
別種の被害を可能な限り起こさないよう、安全性の観点から核燃料サイクル政策における「再処理」はすべきではないと考えます。そのため、３つの選択肢では、2030年までのなるべく早期に原
発比率をゼロとする「ゼロシナリオ」を支持します。

（２）どこまで減らすべきか
例えば数基を残すことがエネルギー・環境政策上、有効であったり、それで安全性が完全に担保されたということにはならないと考えます。そのためゼロ目標を支持します。

（３）原発低減をどのエネルギーで補っていくべきか
安全性や持続可能性から、将来的には再生可能エネルギーで補うべきであると考えます。ただし、即時転換は不可能であると思いますので、移行期間はできるだけ環境への負荷を軽くしつつ、
化石燃料によるエネルギー生産もやむをえないと考えます。
また、集中型のエネルギー生産から分散型に舵を切っていく必要があると考えます。

（４）どの程度のコストをかけて国民生活や産業活動の構造転換を図るか
外部不経済の視点からすれば、今回の事態は「エネルギーコストの上昇」を招くものではなく、見積りされてこなあった後処理分の経費であり、安全確保のために、いくら費用がかかってもやむ
をえないものと考えます。しかしもちろんそれで財政が破綻しては無意味であるため、「産業」として期間内に成り立つための支援策を行うことが重要だと考えます。
すでに指摘・提案されていますが、例えば、「核廃棄物直接処理の技術の開発・移転」「風力発電等、海外に依存している再生可能エネルギー発電技術の開発・移転」などに取り組み、先進国に
は電源移行、発展途上国には設置支援でコンサルティングを行う等。すでに価格競争に入っている分野への参入はしないこと、FITの制度破綻や終了後のバブル崩壊も想定した支援策を打ち
出すことが必要だと思います。

48136 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します なくても暮らせます。
多少電気高くなってもまた試行錯誤して良くなっていきます。

48138 個人 無職 ７０代 男性 原発の存在は必要悪である。しかし日本の置かれて
地政学的状況では存続はやむおえないと考える。

現状の延長で行くならば、将来的・地球的にエネルギーの枯渇は避けられない。
自分そして他人のこれからを存続させるためには、原子力エネルギーは必要悪であると思う。
要は今までのように隠ぺいしたやり方ではなく、開かれた環境での推進を望む。

48139 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロを選択します。
再稼働反対。直ちに全原発を停止すべき（廃炉）で
す。
もちろん、核燃料再処理計画を中止すべきです。

原発ゼロを選択します。
再稼働反対。直ちに全原発を停止すべき（廃炉）です。
もちろん、核燃料再処理計画を中止すべきです。

・安全性の観点から考えて、地震大国の日本で稼働させることはリスクが高すぎます。
・核のゴミ（高レベル放射性廃棄物）の安全な管理、処分法が未だに確立できないということを、日本政府は重く受け止めるべきです。これこそ将来世代に大きなツケを残すことになります。
・原発を受け入れる自治体への対策費、再処理費用などを含めれば、原発にかかるコストは決して安いとは言えません。安全に対する信頼がなくなった原発をそこまでのコストをかけて維持す
る必要性はないと考えます。
・再生可能エネルギーの導入、省エネルギー・節電、発送電分離・電力完全自由化などについて、日本政府はもっと真剣に考えてほしい。それらをもとに企業の競争力を育て、雇用を創出する
方向に導くべきです。もう今までの枠組みの中での発想では、日本という国は成り立たないと思います。

48140 個人 無職 ４０代 男性 三つの選択肢の中からでは、2030年までに原発依存
度を0%にすべき！
しかし、私は原発再稼働には断固反対です！
即時原発依存度0%すべき！

原発及び原発関連施設における事故や
使用済み核燃料、放射性廃棄物などの処理問題など
国と電力会社などの対応をみていると、とても信用できない！

48141 個人 学生 ２０代 女性 原子力発電所の再稼動中止を求める。 未来の子どもたちの成長、可能性をわたしたちが摘むべきではないと思う。原発ゼロを望みます。

★私の結論は、「１５％シナリオを選択し、さらに2030年以後も原発比率１５％を維持する」ものである★
　太陽光発電などの再生可能エネルギー割合を3割に増やせば、電気料金が大幅に上がるのではとの意見が多かったが、これは一面的な見方と私は考える。　なぜならば、原発コストの政府
試算では2004年には5-6円／ｋｗｈであったが、フクシマ後の2011年では9-12円／ｋｗｈと約　2倍に上がっている（この発電コスト試算は政府内閣府国家戦略室のコスト検証委員会の2011年12
月公表データ）。このコストアップの原因は、原発費用に津波防波堤等の安全設備対策費や事故補償金の積立、放射能廃棄物処理や廃炉費用を算入せざるを得なくなったためである。
　またコスト検証委員会試算では2010年原発コストは9-12円／ｋｗｈだったが、そうならば、LNGガス火力発電や石炭火力発電のほうが原発よりもコストが安い。LNGガスコンバインドサイクル発
電を使うと、さらにコストを安くできる。また全発電中1割以上も使われている石油火力発電は40円弱／ｋｗｈと高く、2010年時点の太陽光発電と同コストである。しかも2030年になっても石油火力
コストは高いままだが、太陽光発電は技術革新により10－20円に下がる。　このように、電気料金高騰の原因を再生可能エネルギーだけに求めるのは無理がある。
 
 　結局のところ、原発を全部再稼働して再生可能エネルギーを使わないシナリオでも、しっかりとした安全対策（大津波・地震やミサイルテロなどによる５００年に一度の大災害にも耐えうるよう
な安全対策）　を既存原発に対しても実施すれば、2030年頃の電気料金は必然的に今の2倍になる。　原発施設に５００年に一度の大災害にも耐えうる安全設備を備えるからには、どのシナリ
オをとっても電気料金が2倍になるのは避けられない。このことは、今から国民みんなが覚悟しておくべきことである。

 　絶対安全のはずの原発導入後５０年も経たないのに、フクシマ事故が起こってしまった。　まさかとは思うが、もしも国民が　「１００年に一度くらいの原発事故は起こっても良い」　と言うのな
ら、今までのように安全軽視原発をどんどん稼働することで安い電気を生産できるが、それは原発立地が納得しないであろう。　さらに、大企業向けダンピング電気料金（家庭用料金の半分以
下）は、安全軽視で安価な原発電気をジャブジャブ生産してこそ可能であったが、今後は今までのようなダンピング料金で大企業工場向けに電気を供給することは無理だ。
　安全確保のためにはゼロ％が望ましいが、この選択はライフスタイルの大きな変更を伴うので私は選ばない。　また、２０-２５％シナリオは従来の原発比率２６％とほとんど変わらず、フクシマ
事故の反省が全く欠けているので、私としては受け入れられない。　それに対して、１５％シナリオは妥協的ではあるが、５００年に一度の災害に耐えうる原発安全対策をしたうえでエネルギー施
策を運用することでライフスタイルの激変を緩和でき、電力ベストミックス戦略ともうまく折り合いを付けて、経済面でもソフトランディングできる可能性が一番高い。そこで、ソフトランディングのた
めの二つの提案をしてみたい。
「1」　もはや絶対安全ではなく危険施設になった原発の立地場所から20キロメートル圏の住民や工場の電気料金は８割引き、50キロ圏は半額、80キロ圏は2割引きくらいの電気料金を電力会社
は設定することだ。原発自治体や電力管内とは無関係に、放射能汚染の可能性のある原発からの距離だけで自動的に電気料金割引きを決める（自治体や電力会社の認可制にしないことが一
番大事だ）。危険施設を置く迷惑料と地産地消の観点から、原発地元へのこれくらいの優遇措置は当然と思う。　都会の住民も電気料金が高くなるかも知れないが、原発立地のことを考えて受
け入れてくれるはず。　また、電気をたくさん使う企業も、外国移転するよりも電気料金の安い原発立地圏に工場移転する選択肢を選べるから、一挙両得だ。
「2」　太陽光発電は住宅屋根（18年間で１-2千万戸の屋根）にソーラーパネル取り付ける施策であるが、これを農地へのパネル設置まで拡大して普及させることが重要である。　そのためには、
農地法改正するか（農水省は6次産業化で農地法規制緩和しているが税制面が解決されないのでパネル設置が普及しない。農水省はこれまで進めてきた食料自給率向上・農地集約化施策に
あまりにも固執しすぎている）、もしくは、柔軟にソーラー電気そのものを農産物だと定義（農産物再定義のほうが農地のまま使えるから施策として有効）すべきである。　広いメガソーラー用地確
保は困難でも、過疎地方にゆけば日当たりの良い耕作放棄地を高齢農家がそれぞれ分散保有している。　収穫農作物としてのソーラー電気を考えれば、実は米麦作などよりもよほど収益性が
高い作物であり、農家が利益率の高い農作物を自分の土地で作りたいのは当然である。
 そこで、農協JAが余っている預金を個々の農家に低利融資して農地用簡易型ソーラーパネルを安価に設置する。個々の農家が自分の農地に設置するのだから大規模ではなく農家年金の足
しにするくらいの収益にしかならないが、メガソーラー土地利権などとは無縁にすることができる。これにより、日本におけるパネル設置量を2012年度末の８ギガワットから今後18年間で８０ギガ
ワットに拡大でき、2030年には日本の総発電量の1割の0・1兆キロワット時をソーラー電気でまかなうことができる。再生可能エネルギーは、水力発電ですでに１割達成済みであり、さらに１割を
風力・地熱・バイオマス発電でまかなえば、日本の年間総発電量３割の0・3兆キロワット時を再生可能エネルギーでまかなえる。

48137 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 15%シナリオ選択。原発再稼働には立地からの距離に
応じた電気料金値引き必要。再生可能エネルギー発
電を３割に増やすには、太陽光発電を農産物と定義し
て農地でのソーラー発電農業を普及させなくては無
理。



48142 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオを選択し、即刻原子力発電の停止を求
めます。科学的、体制的に安全確保できない原子力
発電は得ネルギー政策の選択肢になり得ません。再
生可能エネルギー比率を増やすことで温暖化対策を
すべきです。

１．原子力の安全確保
　福島第一原子力発電所の事故では、原子力発電が安全でないことが露呈しました。今回の事故原因も未だ解明されていない以上、適切な安全対応をとることはできませんし、このような状況
で原発の再稼働を認めることはできません。また、１５・３０シナリオにある、原発の新設や更新、核燃料サイクルによる再処理には反対です。さらに、東京電力や政府、原子力規制委員会の隠
ぺい体質、事故への対応を見ても安全性確保を全力でない遂げようとしているとは考えられず、とても信頼できません。科学的にも体制的にも、原子力発電は人間が扱える技術ではないと考え
ます。

２．地球温暖化問題解決への貢献
　どの選択肢でも３０％程度の再生可能エネルギー比率となっていますが、この比率を増やすことで温暖化対策をするべきだと考えます。
　

３．コストの抑制、空洞化防止
　火力発電のコストはかかりますし、原子力発電を稼働することで地方自治体や多くの企業、人々の生活が成り立っている現実は受け止めなければなりません。しかし、一度事故が起こった
時、事故処理費用や被災者の生活再建のための費用は莫大であり、汚染された地域や土地を離れなければならない人々の生活は元に戻ることはありません。現システムを変更していくには、
一時的にコストはかかると思います。しかし、長期的にはどうなのかの比較もほしいと思います。

　原子力発電を稼働させるか否かを含むエネルギー政策の選択は、エネルギーの問題ではなく、日本の在り様の問題です。原子力発電に頼らない国への転換、地球温暖化問題の解決を望み
ますし、国民としてその為に必要な努力はしていきます。

48143 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 即刻すべての原発を廃炉にするべき。２０３０年まで
にもう一度苛酷事故が起これば国が滅ぶ。

この夏で稼働している原発は大飯原発の二機だけで、その二機が稼働しなくても代替するに十分な発電力を持つ火力発電所を関西電力は停止させている。つまり原発無しでも電力は足りる事
がこの夏で実証される。無毒化出来ず数万年管理し続けなければならない核廃棄物を増やして地震大国で安全の確保が出来ず動かす必要の無い原発を稼働させ国民の生命や財産を危険に
さらすような無謀なことは今すぐに止めて、安全な自然エネルギーへとシフトするべき。国がはっきりと即時の脱原発と自然エネルギーへの転換を宣言し、積極的に推進すれば自然エネルギー
への投資も増え技術改革も進み発電コストが下がる。新しい事業も増え雇用の開拓や地域の活性化も進む。

48144 個人 その他 ４０代 男性 原発比率を０％にすることを、国民の総意によって決
断すべきである。福島事故以前、政府や電力会社は
「原発は安全でクリーンだ」と喧伝してきたが、もはや
安全でクリーンだとは言えないことは明らかである。

福島事故以前、政府や電力会社などは、「原発は安全でクリーンだ」と言い続けてきた。しかし、今回の事故でも明らかなように、原発は安全でもクリーンでもない。まず、地震や津波などのリス
クが高い地震大国であることを考えると、原発はリスクが高すぎる。福島事故の際、「想定外」という言葉が発せられたが、事故が起こった場合、「想定外」は言い訳にしかならない。政府も電力
会社も皆、「原発は安全だ」と言っていたではないか。リスクを過小に見積もった想定しかしていなかったということであろう。しかも、今回のような事故を起こしてしまえば、その影響は長期にわ
たって残存する。その責任を誰がどのようにとるというのだろうか。誰もとれはしないのだ。また、放射性廃棄物の管理と処理、耐用年数が超過した原発を廃炉にする場合、どのように処理する
のか、その方法や費用負担などが明確に決まっていない。放射性廃棄物は半減期が長く、環境負荷が大きい。現時点で明確に決められないものを、将来に丸投げするような形で先送りするこ
とは、無責任以外の何物でもない。このように、原発は安全でもクリーンでもない。そのように喧伝してきた人々の責任は重い。もっと重要なのは、原発推進をしてきた人々が現時点でも反省も
なく、原発を推進しようとしていることである。さらに言えば、日本の原発を今後どうするのかは、日本国民が自ら決めるべき問題である。これまで大都市の人々は、リスクを福島などの過疎と高
齢化が進む周辺地域に押し付け、電力の安定供給という利益だけを享受し、そのことに意識が及んでいなかった。なぜ、こうした原発に依存する構造がつくられてきたのか、そうしたことを明ら
かにするとともに、それを自分自身の問題ととらえる反省的な思考に基づいて、将来の方向性を決めていく必要があると考える。

48145 個人 その他 ４０代 女性 日本は「ゼロシナリオ」を目指すべきである。 日本は「ゼロシナリオ」を目指すべきである。地震国である日本で原子力発電所を保有するリスクは大きすぎる。「化石燃料依存度とCO2排出量の低減」と「原発比率ゼロ」との両立は技術やコ
ストの面で難しいチャレンジかもしれないが、日本がその方向性を明確に示すことは他国への責任でもあり、クリーンエネルギーへの取り組みを促進する大きな力となるはずである。また、扱い
の困難な使用済み核燃料を後世へ残さざるをえない現状を考えれば、「緩やかに原発依存度を低減しながら」（20～25 シナリオ）などと言っている場合ではないだろう。大局的な視野に基づい
た責任ある選択が日本には求められている。

48146 個人 自営業 ４０代 男性 以下の通りです。 1.ゼロシナリオを選択します。
他に類を見ない放射能汚染事故を起こし、かつ唯一の被爆国である日本が原子力エネルギーから脱却し、再生可能エネルギーへとシフトする世界の旗手となり、リーダシップを発揮することを
期待します。

48147 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ０％を目指す。方針さえ示せば、国を挙げて向かって
いくのみ。一部が過大に負い、世界さへ脅かすそのリ
スクを考えると、電力総量云々の前に、採るべき選択
でない。脱原発の国際的リーダーシップを取ってほし
い。

原発に依存すればどんどん電力を供給できる、ということは魅力的なことでしょうが、非常にリスクの大きなこの装置を適切に運営するためには、本当はコストも相応に高いものと考えます。
省エネや再生エネルギー技術の進展、新電力の参入、送配電分離などの改革により、脱原発への修正は可能と思います。
原子力技術を研究したい人は、引き続き研究すればいいと思いますし、福島にそういう専門施設を設けるのも良いかもしれませんが、国民の多くはそれを利用したくないと思っていることを理解
してください。
私たちの生活が電力に依存していることはもう変えがたいことですが、その中で何も変化を生めないわけではありません。今こそ国を挙げて変化を起こし、脱原発社会を築いていくことで国際社
会にリーダーシップを示してほしいと思います。
ソーシャルメディア等の影響で、国際社会は国益などマクロな関係性に対して人が人としてつながるミクロな関係性の影響が増していると感じます。脱原発リーダーシップは「お金」至上主義でな
く「人」として人を想い社会を回そうとする多くの人々の共感を得られる方向性だと思います。福島の現状を見ても、この期に及んで国民が原発依存のリスクを負うことは考えられません。
一部の地域、国民に過大なリスクを負わせる性格を持ち、また閉鎖的な中枢で人や組織が腐敗して人災を起こしうるような原発を、近くに置いておきたくありません。そして「オープンな原発」が
国民の共感を生むとは、考えられません。

48148 個人 無職 ７０代 女性 ゼロシナリオ 放射能の怖さをここまで知った以上、反対です。
私ら老人には直接の影響がないと言われてるからこそ、
危険な目にあってしまう子どもたちのことを考えて、
みんなが脱原発を訴えて欲しい。

48149 個人 その他 ３０代 男性 長期的な経済の展望を見れば、ゼロシナリオの推進
が妥当であると思われる。

短期的に考えれば原子力がもっとも低コストであることは否めないが、長期的な視点で考えればできるだけ早期に原子力を脱却することが妥当と思われる。その理由は以下の点にある。

１．全くの事故が無ければ原子力は低コストと言えるが、何らかの事故が生じた際にもたらされる経済的損失が莫大なものであることは、今回の事故の経験から明らかである。こうした損失は日
本の経済にとっての潜在的な費用として考慮されるべきである。

２．原子力脱却の障害となるのは、過去30年間において累積された投資が埋没費用となることや、この間に形成された経済的な諸関係を変化させることに伴う費用がかかることである。これら
の費用は現状において莫大であるとはいえ、経年とともにますます増加するものである。したがって、仮に将来的に原子力を脱却するのであれば、先延ばしするよりも早期に脱却するほうが相
対的にこれらの費用を軽減させることができる。

３．原子力開発の副産物としての原子力技術の輸出はもはや期待できない。昨年の事故によって傷がついた日本の原子力技術のブランド力を回復させることは困難である。また、今後世界経
済においても原子力離れが進む可能性があることを考えると、原子力技術の輸出に期待して投資することはリスクが高い。

４．今後の世界経済において、バイオマスや水素発電などのクリーンエネルギーが大きな市場となることは大いに予想されうるものである。将来の市場における優位性を確保するためには、こ
れらの分野に対する先行投資が必要となる。政府はこれまでもこの分野の支援を行ってきたが、将来の日本経済の成長のためには、この分野に対するより一層の投資やインセンティブが不可
欠であり、政策と予算編成の大幅な変更が必要となる。

48150 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオを望む。
原発がなくても電気が足りる事はこの夏証明された。
ゼロシナリオ以外では、核のゴミを増加させ続けるこ
とになり、これを
安全に管理する方法はない。全原発の廃止を求め
る。

「原発ゼロシナリオ」を望みます。

今年の電気需給を見ても、原発が動いてなければ電気が足りないというようなこ
とがないことが判明しました。唯一原発を再稼働させた、関電においてさえ、実際の電力需要は予想を下回り、逆に原発以外の供給電力は予想を上回りました。更に、和歌山県に新たな火力発
電所の建設も予定され、これが完成した場合原発の再稼働の必要性は全くありません。

従って、政府が危険な原発を再稼働させた理由は、電力会社・金融機関・原発関
連企業の利益のためでしかありません。

「ゼロシナリオ」以外のシナリオにおいても、原発の依存度を下げることが目標
になってはいますが、原発は1基でも動いている限り、核燃料のゴミを日々増加
させます。これは仮に地層処分ができるとしても、未来10万年にわたって管理しなければならず、地震の多い日本において、そのようなことに責任を持てる人間は存在しません。この問題を先送
りし、子供たちに負の遺産を残すようなことがあってはなりません。

以上のことから、政府は国内の原発を直ちに廃止し、原発に頼らない新しいエネルギーについて、さらなる技術向上に力を注ぐべきです。

特に火力において問題となる、二酸化炭素回収技術については、すでに開発競争が始まっています。また、枯渇する事のない自然エネルギーの開発を進めながら、エネルギーの地産地消と
いった、エネルギーの作り方使い方にも発想の転換が必要とされると思います。

48151 個人 自営業 ４０代 女性 原発依存はゼロのシナリオを希望します。 「廃棄物の処理に何万年もかかる」それだけで、人間が持てる「責任」の範囲を越えている。自分が死んだ後、何十、何百世代もあとのことなんて、そんな頃の地球なんてどうでもいいとは、私に
は言えない。
人もお金も、代替エネルギーの開発に注ぐほうがよっぽど建設的だと感じる。
（原発廃棄の為の技術者は必要ですが）
よって、原発以外のエネルギーに１００％切り替えていく選択を支持します。

48152 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０を目指す政策を進めていただきたいと思いま
す。

福島の事故に象徴されるように、原発は危険と切り離すことができないものだと思います。自然災害の多い日本にとって、自然現象を相手に、人間の力の無力さは充分に自覚しなければならな
いと思います。自然現象だけでなく、もし原発を攻撃されるようなことがあれば、原子爆弾を使わずとも同じ結果になってしまいます。さらに、 終処理の方法すら決まっていないものを、さらに進
めていって、どうするつもりなのかがわかりません。
もっと福島の事故を正面から見つめる時ではないでしょうか。
安全な自然エネルギーの推進にもっともっと、今まで原発にかけてきたと同じだけの力をそそいで頂きたいとおもいます。
原発にかけてきた資金、雇用を自然エネルギーの開発、推進に向ければ、エネルギーの不足も、雇用の不足も補えると思います。
よろしくお願いいたします。

48153 個人 自営業 ４０代 男性 「ゼロシナリオ」ですが、2030年に原発0ではなく、「即
刻原発0」を主張します。

●福島原発事故が解決していない、原因が究明されていない。
●放射能廃棄物を次世代に押し付けない。無責任すぎる。
●何より福島の人たちを思えば、「即刻原発0」しかない。

48154 個人 その他 ３０代 男性 ゼロシナリオの実現を政府に要望する。
3つのシナリオを比較した試算を見ると、原発の持つ
危険性を受け入れるほどの利点がゼロシナリオ以外
の2つの案にはない。

・原発の安全を確保するのにどれくらいのコストが必要なのか。まったくこの資料で言及がないのはおかしい。
・原発を運転すればかならず出てくる「核のゴミ」の問題が、解決のめどすらつかない状況では原発の運転はできるだけ早期にやめるべきだと思う。
・原発の新設は不可能であるので、20～25シナリオは論外。

4つの視点について
・原発の安全……現時点で規制のあり方も決まっておらず、その程度安全になるのかわからないので判断のしようがない。原発は本質的に危険であるという事実だけは隠しようがない。せめ
て、安全対策とそれにかかるコストを示すべきだ。
・エネルギー安全保障……化石燃料輸入額の差はわずか1兆円。原発の有無でたいした差はつかない。ならば、原発ゼロがよい。
・CO2排出……15シナリオと0シナリオでは差がない。ならば、やはり原発ゼロがよい。
・発電コスト……20～25シナリオと0シナリオの差はわずか1円。原発の有無で発電コストは影響を受けない。2010年と比較すると20～25シナリオも+5.5円/kWhと現在に比べて相当値上がりして
いる。

倫理的問題
　今の世代の電気のために、100万年先にも消えない放射能をつくるのは許されない。財政問題では野田総理は「後の世代にツケを残すな」というが、この発言は放射能にもあてはまる。扱いが
非常に難しい核のゴミは、1gでも発生を少なくするべきだ。

48155 個人 無職 ６０代 男性 シナリオ(3)。今後の世界のエネルギー開発動向と我
が国の経済を考えると、原子力発電を抜きにしたエネ
ルギー選択はあり得ない。人類は核廃棄物処理を含
め、将来の核融合炉の開発まで原子力工学が必要と
している。

　今後の世界は、長期的なエネルギー開発として、原子力発電をひとつの有力なエネルギー源としていくだろう。当面の（１００年くらい）の目標は核融合炉の開発である。原子力発電をなくすこ
とは、我が国から原子力工学の分野がなくなることを意味し、これは核廃棄物処理や原発の安全性の向上にとってゆゆしき問題である。ばかりでなく核融合に向けた取組もなくなり、世界的な
潮流から完全に置いて行かれることになる。
　再生可能エネルギーの稼働率を考えると、今後の技術発展はあるとしてもエネルギー比率の２０％を賄うのも難しいと思われる。ベースロードのエネルギーにはなり得ないので、当然原発と火
力発電がこれを賄うことになる。
　原発を減らし、火力発電や再生可能エネルギーの比率を高めると、火力発電の燃料費や再生可能エネルギーの固定買い取り制度などで電気代は政府の試算でも２倍以上になる。毎年ＬＮＧ
などの燃料の輸入費だけで余分に３兆円の国富が流出していく。多くの製造業は、国内操業ではやっていけなくなり、産業は必然的に空洞化する。若手の人材の多くは、海外に職を求めて行
かざるを得なくなるだろう。
　化石燃料の増加は、地球温暖化や大気汚染に悪影響を及ぼし、おそらく福島の事故による放射能障害よりも大きな負の影響を私たちにもたらすものと思われる。シナリオ(3)（２０～２５％）でも
少ないと考える。

48156 個人 自営業 ４０代 女性 ０％シナリオを支持する。 原子力発電そのものの有用性はともかく、国土が狭く地震の多い日本に 適なエネルギー源とは言いがたい。石油石炭しかエネルギー源がなかった時代には、大きな役割を果たしたが、再生
可能エネルギーの利用が実現化したいま、原発は役割を終えたと考える。新たなエネルギー源であるクリーンエネルギーを、他国に先駆けて、手中に収められるかどうかが、次代の日本の技
術・産業の繁栄の鍵を握っている。既得権益に配慮して、ここで遅れを取ることは、衰退を招くことにほかならない。

48157 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオに賛成します。

先日再稼働した原発を直ちに停止し、今すぐゼロにす
るべきです。

福島第一原子力発電所の事故によって、電力会社など原発を推進している人たちから安全といわれてきた原発が決してそうではないということ、原発がひとたび事故を起こせば広範囲の地域
が破壊されることが誰の目にも明らかになりました。また、「想定外」という言葉を知り、人間がコントロールできるとしてもせいぜい想定した範囲に過ぎないこともわかりました。地震を正確に予
測する知識を人類が持ち合わせていない以上、そもそも地震の多発地帯である日本列島で原発を稼働させるべきではありません。
原発はたとえ事故がなくとも、ウランの採掘地の住民や労働者、原発で働く労働者の放射性物質による被ばくを避けられません。人びとの犠牲がないと成り立たない仕組みは使うべきではあり
ません。さらに原発が稼働してできた放射性廃棄物をこれから何十万年も影響がないように保管しなければいけないのに、その方法が見つかっていません。原発を稼働すればするほど管理で
きない廃棄物が増えていきます。子どもたちにつけを回すべきではありません。
通常、食べ物に毒物を入れたり、家の庭に毒物を撒いたりすれば刑事責任を問われます。放射性物質という毒物が広範囲に撒き散らされたという事態であっても、警察による責任者の逮捕は
もちろん、東京電力や経済産業省などへの家宅捜索もありません。責任者を明確にして処罰しない限り、次に進めてはなりません。

48158 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 福島原発と同じ、またはそれ以上の事故が起こる確率がゼロではない。
放射性廃棄物の 終処分が決まっていない。
放射性廃棄物の廃棄に途方もない長さの時間がかかり、費用も天文学的だと思われる。
持続可能でクリーンな電力を世界に先駆けて研究開発することが
国際競争力のプラスにもなるはず。



48159 個人 家事専
業

４０代 女性 1.ゼロシナリオを支持します。必ずしも2030年までとい
う年限に拘泥するものではありませんが、新造を容認
しなければならない、他のシナリオは選択できませ
ん。

どれだけ対策を尽くしても、不測の事態は起こりうるものです。
三重、四重の安全対策、事故防止対策が施されていた（と皆が言っていた）筈の、福島第一原子力発電所が、巨大地震と予測を遥かに超える高さの津波で電力を断たれ、ありうべからざる状況
となりました。

悪多数の生命関わる事態であるのに、周辺住民の避難誘導、飛散する放射性物質とその影響に対するアナウンス等々、まるで何一つ、フローが敷かれていなかったのごとく、指示は後手に
回るわ、正確な情報は出さないわ…国は国民を守る気などないのかと、失望すると同時に、事前から何の策も講じていなかったのかと絶望しました。
しかも、あれだけの事があったと言うのに、相変わらず、危機発生時にどうするか…という具体的な話が聞こえてきません。設備は大丈夫です…の一点張り。
このような発想の元で運営される限り、人類が容易に制御できる筈のない物質を使ったエネルギー設備には首を縦に振れません。
原発自体にあまり疑問を持たなかった時点に置いても、今後増える一方である使用済み放射性物質の扱いはどうするのか…という疑問は持っていました。あの時、もっと深く考えるべきだった
と自省しています。
2030年には拘泥しません。可能的速やかな軟着陸で構いません。ですが、ささやかでも新造を繰り返し、未来永劫原発を存続させたいとは思いません。ゆっくりと、しかし確実に、訣別していた
だきたいと思います。

48160 個人 自営業 ４０代 男性 原発廃止、即廃止を求めます。
痛みを伴うと思うのですが、今こそ日本力を！！

８月の平和の日、広島そして、長崎と改めて、日本が体験した悲劇を思い返した事と思います。「あの日の事を忘れない」
そして、３．１１の悲劇「あの場所に原発がなければ、今頃、住民は戻って、復興の努力をしていた事でしょう。」
日本は、唯一の原子爆弾、被爆国としての、世界一悲劇を受けた、悲劇世界遺産国。
この事を国民の共通テーマとして、原発ゼロを世界に発信しませんか？
痛みを伴うのでしょう。
電力を 重要としている起業は苦しい経営状況となるのでしょう。
でも、わが国日本、原発ゼロを目指しましょう。実現しましょう。
出来ます。
今回、野田総理が政治生命をかけて、消費税増税を可決させました。
これだって、痛みを伴います。
でも、野田総理は、痛みを超えた、先の展望が見えているから、頑張りぬいた消費税の増税。
何故、あそこまで、造反を受けながらも、野田総理が頑張りぬいたのかと疑問は拭えませんが。
それだったら一緒です。原発ゼロにするにあたり、発生する痛みは、国民で乗り越えましょうよ。いつ、外国から原発がミサイルで狙われるかわからない、世界情勢です。攻撃、天災、があったっ
て、すぐに、復興に迎える日本にしておきましょう。原発即廃止です。大飯原発も即、停止をお願いします。

48161 個人 家事専
業

４０代 女性 選択肢のp.7では、原子力の利用に当たっては徹底し
た安全対策の強化等が不可欠であるとされている。
日本に現存する原発はその建設段階から安全性に問
題があり動かすのは危険であるため、即時廃炉にす
るほかない。

　選択肢のp.7では、原子力の利用に当たっては、徹底した安全対策の強化等が不可欠であるとされているが、日本に現存する原発はその建設段階から安全性に問題があり動かすのは危険
であるため、動かすことはできない。
　原発建設時に現場監督であった平井憲夫氏が、原発建設には素人が多くあたり、配管のずれを無理矢理合わせるなどの極めてずさんで危険な実態を告発し続け、それをまとめた「福島原発
現場監督の遺言」（恩田勝亘　講談社）の内容を重く受け止めたならば、現存する日本の原発は一基たりとも動かすことはできない。事後的な検査では限界があり、溶接の不具合等をすべて把
握することは不可能だからである。現に、浜岡原発５号機では溶接の不具合により海水が流入し、原子炉にまで及び深刻な事態となっている。
　仮に、真に「原子力ムラ」と一線を画した原子力規制委員会及び規制庁が機能し、その下で、地震列島である日本でも安全が確保される基準が作成され、それが建設段階から担保される体
制での原発建設をしようとすれば、あまりの高コストに民間での原発開発は困難となり、エネルギーの選択肢となり得ない。
　既存の原発はそのままで安全を担保することは不可能であり、新設は経済的に成り立たないことから、原子力はエネルギーの選択肢となり得ない。

48162 個人 自営業 ７０代 男性 被爆国と全人類の観点から、 終処理技術の完成と
安全性が確立されない段階では、０ベースを基幹とす
べきである。ドイツの政策決定の背景・方針・世論の
動向を学ぶべきだ。

技術･企業競争の視点を排し、地震国・海洋国家の立場に立つこと。パブリックコメントは未成熟であるが、5万を超えた事は画期的である。この試み･方式を継承し21世紀の日本の戦略に活か
し、活用する方向が大事。

48163 個人 学生 ２０代 女性 ゼロシナリオに賛成します。 日本において安全性は完璧ではない。
自然災害の恐ろしさを実感したはず。
供給源が減るに当たってエネルギー使用量を減らしていく必要もある。
今すぐに無くすのは不可能だが少しずつ依存度を減らすことを考えるべきだと思う。

48164 個人 自営業 ６０代 女性 「国民の命を守るために」
原発比率はゼロ以外にあり得ません。
原発即ゼロ、全原発廃炉へ。

そもそも地震国日本に54基もの原発があること自体が異常です。福島第一原発事故の責任を、いまだに誰もとっていません。否、誰もとることができないことは、すでに明白になっています。私
たち人間の手に負えないものはつくらない。これは鉄則です。原発なしでも電気は足りていることは国民の多くが知っています。原発は動かさなくてもあるだけで危険なだけでなく、使用済み核
燃料の処理能力など無に等しいのではないでしょうか。原発を動かしたいのは、そのことにより儲かる一部人たちなのではないでしょうか。「国民を守るために」原発を再稼働するというペテンに
はもう国民の誰もついていきはしません。一部の人たちの利権より、経済より何より命が優先なのではないでしょうか。とりわけ、未来を担う子供たちの命が。
国民の命と健康あっての国、経済です。原発ゼロ。誰が考えても答えは一つのはずです。
この際、日本がアメリカから自律して非武装中立国になり、原発ゼロにしっかり舵を取り、真剣に廃炉作業に向かってまい進するなら、電気が足りようが足りまいが、少々ひもじい思いをしても国
民は着いていきます。廃炉事業で雇用も拡大するのではないでしょうか。原発は即ゼロです。

48165 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望！
国民投票ではっきりさせましょうよ。
クリーンエネルギーへのシフトを明確にせよ。

国民の命と原子力どちらが大切なのか！
直ちに再稼働した「大飯」を停止せよ。

福島の事故の検証もしっかりやっていないのに、このままずるずる原発を温存させる/させたい政府の諸君や利権のムジナ達はいいかげんにしなさい。

国民の大多数はあの福島の事故を見て原発は危ないと思っている。国がクリーンエネルギーへのシフトを明確に打ち出さないのを見て、呆れ果て、また怒っているのがわからないのか。

福島はどうなっているんだ！線量が高いのに福島の人を帰宅させるな。
食の安全に対してももっとしっかり取り組むべきでしょう。
国民の命、健康、安心できる暮らしを考えてください。

私は、首相官邸前の抗議行動に行っているがますますこの反対活動はもっともっと大きくなるだろう。どんどん友達を誘い、抗議に行く！決して諦めない。

わかりますか。
無能な政治家はすぐ辞めなさい。

早期に全ての原発を廃炉にすることを希望します。

48166 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 当然のこととして、原発は即時停止。廃炉にしてくださ
い。

3.11の原発事故によって、人間らしく生きる権利を奪われた人たちが沢山います。その人たちへの補償等がまともになされず、また、放射能物質の拡散によって汚染は広がる一方で元の日本に
戻らなくなっている状態で、原発を存在させ続けることは、人道に外れます。
新しいエネルギーの開発、システム構築を急ぎ、生きる希望の持てる日本を作るべきです。

48167 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年時点で原発比率を「０％にする」という要望と
意見。

「０％」でなければ意味はありません。比率の議論をすること自体、安全性を１００％保証できていない証拠であるし、それができないのであれば０％しか選択肢はないと考えています。未来に負
の遺産をのこしていくわけにはいかないのだと思います、どうか強い意志で決断してください。

48168 個人 自営業 ３０代 男性 15シナリオ
気持ちとしては0シナリオ。ただ、現状の原発の保安、
代替エネルギーの開発を考えると、漸進的な対応が
現実的。

感情に任せて、反原発というのは簡単であり、気分的にもすっきりするこはたしか。ただし、そういう意見の人の多くは、安全神話に疑問を持たなかったとの同様に、情報の内容を吟味せずにた
だただ反対している様子も見受けられる。
たしかに危険ではあるが、危険を抑えるためにも、研究開発・保守を目的とし、発電も行う、というような原発を多少は残しておく必要はあるのかもしれない。

もちろん、原発利権や東電の不可思議な収益構造といったものは徹底的に調査して透明化するのは大前提。

大前研一氏のような国際的にも実績のあるブレーンの助言なども活用してはいかがでしょうか？

案件詳細にこのフォームへのリンクが無かったので、このフォームをサイトで紹介されている方のところからたどり着きました。
他の案件にあるリンクが本件だけ欠けているというのは、状況が状況だけに、反原発の運動家から変な憶測を招きかねません。ご注意ください。

48169 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発反対 もうとっくに国民は気がついてます。
原発は国民の生活のためではなく、特定の企業の利益のために動かされている。
あの大惨事を目の当たりにしながらもなお利益優先で原発を動かそうという神経はどうしても理解ができません。ここが日本じゃなかったら血が流れていてもおかしくない事態だと思います。
インターネットがこれだけ普及し、国民の本当の声が目に見えて広がっている状況にもっと目を向けるべきです。
古い政治家にはなかなか理解できないでしょうが、テレビやラジオしかなかった時代はもう終わっているのです。
このままでは、アラブの春のようになりますよ。
日本人のしぶとさはよくご存知でしょう。。。

48170 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。
再生可能エネルギーシステムの開発に民官ともに
大限の効率で取り組む事を求めます。

日本の今後のエネルギー問題については、大きな投資が必要と考える。
原発の場合、今のままの安全対策では全く足りていないことが明らかになっている。さらに使用済み核燃料の再処理は、世界的に見ても、現状不可能と言わざるを得ない。原発を維持する限り
決して無くならならず、増していく負担である。
資源の少ない日本では、再生可能エネルギーの開発こそが、原発を推進するよりはるかに有益であり、投資するに値する。民官一致して 大限の効率で臨めばさらに効果があると考える。

48171 個人 その他 １０代以
下

女性 原発はもういりません。
原発ゼロシナリオ希望

放射能は怖いです
放射能が出るものはつくらないでください

48172 個人 自営業 ４０代 女性 選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択する
が、即刻廃炉すべきと考える。

【理由】
 １）今回の原発事故の多大なる被害。福島県の方々をはじめ、近隣県、関東においても「放射線リスク」に晒されながら生活していかなければならない環境。家族や村・町といったコミュニケー

ションの基盤が分断された方々のやりきれない想い。これらを目の当たりにした以上、リスクの高い原発に依存しないエネルギーへのシフトチェンジは国の責任において当たり前の判断であると
考える。

 ２）日本は地震が世界で も多い地域である。当然津波も「想定外」ではない。また、全世界的な地震活性期に入ったと言われているが、原発敷地内の活断層や過去の地震履歴についての調
査・発電所基本設計への反映が不完全なままであり、一定の安全対策が完了する前に次の被害が生じる可能性が否めないので先を急ぐ必要がある。揺れによる配管等の破断といった、福島
原発のハード面での事故原因も未だ明確になっておらず当該安全対策に反映されていないなど、いまだなお安全対策そのものが、ある一定の想定を超えないレベルであり、透明性・スピード感
が一向に高まらない現状から、民間の電力会社による安全対応・責任負担はもはや不可能と判断せざるを得ない。よって、地震の少ない欧州のような段階的廃炉の選択肢はあり得ない。

 ３）使用済み燃料の再処理技術が確立できていない現状において、原子力発電所の再稼働によりこれ以上使用済み燃料を増やすことは許されない。保管費用と、人間が対応することが出来な
いようなリスクを長きに渡り、後世へつけ回していくことになる。

 ４）原発のコストの高さはすでに「原子力のコスト(岩波新書)」などで立証済み。要するに、原発は経済的でない。GDP成長率がエネルギー消費量を考える元とされているが、ドイツではGDP成長
率とGHG(温室効果ガス)排出量は反比例。省エネや自然エネルギーに対しても、「経済的負担が大きくなる」としてるが、わずか数年の電気料金で取り戻せるのに、なぜ「負担が大きい」のか。
電力会社の経営問題さえ脇に置けば、国民にとって経済的観点でも原発を無理に動かす理由は全くない。

48173 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電はすべて撤廃すべきである。2030年の未
来をという前に、今の問題が解決できていない状況の
中、原子力発電を使い続けようという、命を危険にさら
すような選択肢は考えられません。

原子力発電はすべて撤廃すべきである。
その理由は、2030年の未来をという前に、今の問題が解決できていない状況の中、原子力発電を使い続けようという、命を危険にさらすような選択肢は考えられないからである。

原子力発電所を稼働しないと経済が落ちていくというシナリオは理解できるが、経済ありきの我々の生活ではないということを基本に置かなければならない。

国民の命があってこそ、経済活動が行われ、安心かつ安全な生活を送ることができるわけです。

高度経済成長を経て、バブル崩壊等、経済あっての国民の生活があるというような、逆転してしまった社会構造は、これを機に国民一人ひとり反省した上で、見直すことが求められていると思
う。

現に、関西電力の一部の原子力発電所が稼働しているが、ほかの原子力発電所を稼働しなくても生活できているという事実を国民一人一人がまず認識すべきである。

これは、国民だけではなく事業者すべての省エネ・節電の努力の結果であり、これを政府はまず、感謝をこめて発言をすべきである。

私たちはこうやって今、原子力発電に頼らずに生活できているという事実をかみしめ、これからの将来も安心して安全な生活を送るための知恵を出し合い続けていけば、幸せな生活を日本で暮
らせると思う。

48174 個人 家事専
業

３０代 女性 ２０３０年での原発比率はゼロシナリオ以外考えられ
ない。
現技術を早急に総動員し、原発以外のエネルギー政
策を稼働させ、原発依存を脱するべし。頑張ろう！

　日本列島が環太平洋造山帯上に位置する現実を直視すべき。我々日本人の住む土地、食糧自足を考えるなら２０３０年時点の原発比率はゼロシナリオ以外は考えられない。子ども達が「日
本に住み続けたい！」と思えるような国策を打ち出して欲しい。
　太陽光・地熱・水力・風力、他にも可能性のある物を多岐に 大限利用し（一つに依存するのは良くない）、大学等の研究室・企業などに新たな策を模索してもらってはどうか。世界 先端の技
術と頭脳を抱えている日本なら必ず突破口を見つけ出せると信じている。また、いくつもの新しいエネルギーの 先端技術を国の事業として打ち出せるよう、開発・普及を競争させつつ新エネル
ギー事業を国がバックアップすべきだと思う。
　新エネルギーを模索・移行する期間、化石燃料依存やＣＯ２排出の増加を出来る限り抑えるためにも、２０３０年にこだわらず、出来るだけ早い時期に今ある原発以外の技術導入を促進し、技
術改良策を研究室や企業に依頼しながら早急に多岐にわたっての対策を実行するのが望ましいと思う。
　福島原発で誰一人未だ死んだ人がいないと発言していた人がいたが、放射能汚染は目に見えず、間接的に甚大な被害を蓄積させ人体に悪影響を及ぼすことは既に広く知られている。現に終
戦６７年、広島には未だ被爆者が存在し苦しんでいる。我々の子ども・孫・ひ孫の代で放射能によって土地を追われたり、食べる物に困ることのないよう、宜しくお願いします。
　私たちも各家庭で節電を頑張っています！色々な意見をまとめ国政を決めるのは大変だと思いますが、子ども達のための決断をお願いします。

48175 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度ゼロを支持します。 中小企業の経営者です。今後東京電力管内の電気料金が大幅な値上げとなりますが、使用済み核燃料の処理費用など、原発依存により、さらなる中小企業への負担が増大し、経済活動にマ
イナスとなるからです。原発依存度ゼロを支持します。

48176 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 終的に脱原発を希望しますが、急進的な即時廃炉
には同意しません。

原子力発電は、立地地域に過重な負担リスクを強いる発電テクノロジーであり、 終的には廃止すべきだと思います。しかし、原子力発電は同時に立地地域にとって雇用・経済効果を提供して
いるという面も少なからずあり、脱原発政策と同時に立地地域の雇用政策及び経済成長政策を同時に推進すべきと考えます。

これは原子力に限った事ではありませんが、過疎地を電力供給地とし、都市部がその電力を享受するという、ある意味差別的な日本の電力システムへの根本的な見直しを要求します。

48177 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度は0%にすべきだと考えます。 国内の放射能汚染の可能性を0%にするため。

48178 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択する (即時０％を希望する) 無駄な電気をなるべく使わない生活があたりまえになるよう、できる限り速い原発ゼロ実現を強く願う。
一人一人が少しずつ節電を意識して、そして自然を大切に考えて生活していけたら電気は足りるはず。
便利さイコール豊かさではないのは、アメリカを見れば気づくはず。
原発ゼロ後の原子力村の方々は、使用済核燃料の処理の問題に尽力していただきたい。



48179 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来世代に対し
て安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

直ちに原子炉再稼働をやめさせてください。原発ありきでの考え方では納得できません。日本が世界に率先して新しい形のエネルギー生産を示してください。それができると思っています。

48180 個人 無職 ２０代 男性 全ての原発を廃炉にして下さい。 福島の原発事故は、私達国民の生命に大きな打撃を与えました。
今後も、その影響は、永久的に続くでしょう。
日本人の子孫のDNAと、生命を守るために、
日本にある原発を全て止めて下さい。
そして、全て廃炉にして下さい。
それだけが、望みです。

48181 個人 家事専
業

４０代 女性 自然エネルギー利用・再生エネルギーへの原発から
の転換と迅速な発送電の自由化を。原発→自然・再
生エネルギーへそして原発０パーセント社会へ、ドイ
ツのメルケル首相の様に、革命的転換を強く望んでい
ます。

子供達の未来のためにというか日本の未来のために　いま自然エネルギー利用・再生エネルギーへの　転換と迅速な発送電の自由化を国民として望んでおります！！今の原発依存・発電の
独占・明らかな不合理な現状の日本に、自分の子供達を、将来にわたって　住まわせたいとは親としてお思えません。子供達には　どこか住みたい国を自分で決められるような、子育てを考え
ている親達はたくさんいるということをご理解下さい。このままでは、将来、優秀な人材の国外流失は必至かと・・そして、いま子供達は国の政策を見ながら育ち　後に自分で政府に対しての、現
実的な判断をすることとなるでしょう。そのような将来の大人達を見据えての前向きな展望の見える、エネルギー政策を望んでおります。

48182 個人 自営業 ３０代 男性 稼働原発の停止！全原発の廃炉！
エネルギーの転換！放射性物質の危険性の正しい情
報の公開。

人間が作り人間に処理が出来ない危険な物はこの世界にいらない。
生き物に共通する生存していくための大問題。
環境破壊。

48183 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 (1)ゼロシナリオ 一日も早い脱原発をしてください。合
わせてもんじゅの廃炉も早急にお願いします。

福島第一原発事故を起こした以上、もう二度とこのような事故を起こしてはならない。今ある原発を一日も早く止めて、廃炉すること。
そして何よりも福島第一原発が収束していない状況をしっかり踏まえれば、原発を稼働し続けることなどできないはず。

48184 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発については１のゼロシナリオを希望 原発については１のゼロシナリオを希望します。

今回福島の原発事故であれだけの被害がでており、国土が失われています。
除染するとも言っていますが元に戻すことは不可能でしょう。

そう考えると原発（もちろんその処理施設も含めて）のリスクがあまりにも
高すぎると思います。

それ以上に問題なのが、そのリスクがあまりにも高い原発を扱う人たちの
無責任さです。

もちろん福島で直接被爆しながらも処理にあたっている人たちには
感謝の気持ちでいっぱいです。

ただ、電力会社や政府、省庁の姿勢や対応などをみていると、全く信用できません！！
そんな危険な原発の管理を任せられません。ほんとに異常。異常ですよ！

このままではまた同じ事が起きます。

どうすれば原発を続けられるかではなく、原発なしでどのようにしていくかに
知識と経験を総動員するべきだと思います。

是非慎重に考えてください。
よろしくお願いいたします。

48185 個人 自営業 ４０代 女性 即時全原発停止(0パーセント)させ、できうる限り緊急
に廃炉に向かうべき。

まず、福島の現状、および311で発生した原発事故におけるすべての問題が解決、解明されない以上、原発の安全は保証されていない。事故の原因ももちろんのこと、起きてしまった場合の対
処が、今回のようであれば、原発なぞとても動かせるものではない。それに関して全国民が納得できる形で公表、シュミレーション等々されなければ、再稼働は許されない。
仮に、以上の件が万が一クリアになったところで、原発というものが発電という役割よりも政治的利権のために動いているということが明白になった現在(むしろ発電に絞れば、すでにもう無くても
いいのはあからさまな事実)、そんなことのために人類を、地球を、危険をさらすのは甚だ馬鹿馬鹿しい。許されないことだ。
一分でも一秒でも早くこの世から原発、原発由来の放射能を抹消して欲しい。(もちろんそれのみならず核兵器もである。)
電力は、再生可能エネルギーにシフトチェンジさせねばならない、早急に。

原発がダメになると経済が云々、というのももうウンザリだ。そんな風にしたのは誰だ？なぜ国民がその犠牲にならなければならない？原発がなければ国がダメになるほどの、そんな馬鹿げた
政治を、まずは見直す姿勢がわずかも見えないこんな時に、原発を動かすなんて考えは微塵も浮かばない。

48186 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 すみやかに、全ての原発を停止し、廃炉への作業を
すすめていく。

廃棄物の処理方法がわからない、原子量エネルギーは、理由の如何にかかわらず使用しないことがのぞましい。

大量にエネルギーを消費し続ける、今の産業のあり方、生活のあり方そのものを見直していく。

48187 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発を段階的に減らし将来は０に。他のエネルギーに
かえていくこと。原発でへるという雇用は新しいエネル
ギー事業へスライドできるように。

震災で被災し、地震と津波の被害だけでもたいへんなのに、原発は目に見えず今後どうすることもできない甚大な被害を及ぼした。原発が必要だと言う人、政治家、東電その他の方々は、福島
の原発にすめるのか？住むべきだ。私は震災の時、原発から約100キロのところにすんでいて、逃げ出したかったがどこにもいく場所はなく、恐ろしくて仕方なかった。そういう思いをさせるもの
のどこが必要だと言うのか。地震から逃れられない日本に原発が必要だと言う人は、将来の日本がどうなってもいいとおもっているのでは。自分が福島に住んでいたらと考えればすぐわかるこ
とだ。

48188 個人 家事専
業

５０代 女性 ２０３０年までには絶対に0％への実行を！ 今、福島原発事故を経験した私達国民全てが気がつかなくてはいけないことの重大な意味が脱原発だと思う。本当に3.11のあの日までは、全くと言っていいほど何も考えないで電気を使いたい
放題にして楽を優先していたこと。また、広島・長崎に於ける原爆の悲惨な過去をもいかに人事と処理していた事か、無関心さを本当に心の底から反省することが出来ました。これは現代の果
てしない欲望だらけの社会にきっと多くの人に気づきをあたえるための出来事だったのだと思います。もう能書きはいりません。コストが安かろうが高かろうがこんな悲しいことが起こる可能性の
あるものを使う意味がわかりません。原子力が無い時代だって普通に（いえもっと人間的に）生活が成り立っていました。もっと密な人間関係がありました。便利と言う甘い毒にあまりにも侵され
過ぎてしまった現代です。それは　人としての無気力・いじめ・無秩序・・等など。果てしなく楽を求め享受した代償と思わずにはいられません。話が逸れているかと思われますが決してそうでは
無いと思います。どうか、甚大なリスクのある原発を使う事は止めにしてください。原発・原爆は同じものなのです。良いとこ取りなど出来ないのです。経済ばかりを追いかけるのではなく、今こそ
人として健全な心を取り戻し、未来に向けて真っ直ぐな子供たちを育てましょう。まずは楽を求め過ぎる事・金銭至上主義には目を瞑り、大人が続く者に対して望むべき心をまずは大人が取り戻
すべきです。子供は大人の背中を見て育つものです。そして甘い毒の象徴でもある原発を全廃することを大人達が選択決断し、見本を示すべきだと考えます。

48189 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発０％希望です！ ３.１１以降、危険だと思ったからです。

48190 個人 自営業 ４０代 男性 0シナリオを支持します。 福島の事故を知るに、原子力発電がとても人間の利用可能なエネルギーとは考えられない。かつ、それを管理する電力会社の姿勢（事故対応、管理能力、またその隠蔽体質）には不満を通り
越して怒りを覚えます。
再生可能エネルギー等の開発を即座に進め、全原発は廃炉にすべき。

48191 個人 無職 ４０代 男性 原発0%シナリオ 実際に福島第一で炉心溶融が起こり、安全だと言っていたことが、違ったと証明されてしまいました。

現在の技術を白紙にし見直すのが、進むべき当然の道です。

従って、既存の原発、その技術は直ちに廃止すべきです。
他に選択はありません。

直ちに、廃止です

48192 個人 無職 ３０代 女性 私は日本で爆弾を抱える様な事は絶対反対です。 子どもをこれから増やそうとしている世代として、家族はもちろんお年寄りや子どもたち、大切な人たちに安心して過ごしてほしいと願います。

48193 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の将来的比率は原則ゼロ%を目標にしつつ、再生
可能エネルギー比率を 大化することに全力を挙げ
よ。脱原発依存な社会経済への改革と再生可能エネ
ルギー技術の発展を表裏一体的に取り組むべき。

福島事故を受けた今日の状況は、 早我が国がこれ以上原発に依存すべきでないことを示している。しかし、エネルギー問題においては、現実的な需要に対応した供給体制を常に確保しなけ
ればならないこともまた重要である。それゆえ、現実的な電力供給体制を確保しつつ、中期的なエネルギーシフトに向けた段階的転換手順を具体化すること、中でも、これまで原発が担ってきた
エネルギー供給量を再生可能エネルギーが担えることになることが肝要である。
そのためには、何よりも再生可能エネルギー技術とその需要供給体制を確固たるものにしなければならない。原発は、再生可能エネルギー技術が発展して十分な供給体制を確保する迄の、不
承不承の「つなぎ」エネルギーに徹するべきである。
もちろん、その移行期であっても、原発においては徹底的な安全の確保とまたこれまで原発に依存していた地方のあっては、原発に替わる自立した経済の導入を国を挙げて支援する事も必要
である。
エネルギー比率の問題は単なるエネルギー問題にとどまらず、我が国の生き方そのものに関わる問題である。原発に依存しない社会経済に向けた改革と再生可能エネルギー技術の発展は、
どちらを欠くことのできない、両方を同時に推進しなければならない目標としなければならない。

48194 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力は日本の国益を損ねてます。
即時撤廃、即時廃炉を提案します。
日本の為に即時廃炉をお願いします。

一度の事故で国土の数パーセントが使用不能になる事
一度の事故での経済的損失が大きすぎる事
国際的な信用を失う事。

原子力発電所がある事のメリットデメリットを比較した時
デメリットのほうが明らかに大きい事。

一部の利権者の利益の為に国の国益を損ねないで頂きたい。
日本に原子力は不必要です

48195 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電をやめてほしい。
もんじゅを廃炉にしてほしい。

原子力発電をやめてほしい。
もんじゅを廃炉にしてほしい。

危険だからです。
災害や戦争などの突発的事態において危険だからというだけでなく、現在も被爆する人間が必須というシステムになっているからです。

共産主義を使いこなせるぐらいに人間が進化したら、その上で、原子力発電にもチャレンジしてみようと考えてみる……それぐらいのレベルではないでしょうか。

48196 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します いまだ福島原発事故を収束できていないのだから、原発など論外。電力は現在でも足りているし、真夏の数日のそのまた数時間がたりなくなる可能性があるというのならば、電力の６割を喰っ
ている産業活動の期間・時間をシフトさせる、自家発電を大企業が持つなどの対策をすれば、国民が節電する必要さえない。
今ならガスタービン・コンバインドサイクル発電のように環境負荷の少ない火力も出ており、１）発電効率（熱効率）２）建設コスト３）出力の調整、停止が可能４）建設期間 ５）必要な土地スペース
６）都市の近くに建設が可能７）核廃棄物・放射能が出ない、など何を比べても原子力より圧倒的に有利な発電方法もあります。まず、今すぐ原発を停止・廃止し、廃炉に向けて即動き出してくだ
さい。
火力を主軸に置いたうえで、徐々に再生可能エネルギーに置き換えていけば良い。

48197 個人 自営業 ５０代 女性 原子力エネルギーはゼロにすべきです。
すべての生き物の健康そのものをおびやかすエネル
ギーなど作り続けて何の意味があるでしょう？
まず生き物が命をつなげる環境を維持できるようして
いくべきです。

原子力に頼らずともエネルギーが作れることはドイツの現状を見ても明らかです。
今原子力に使っているお金を、新しいエネルギー開発にまわせば必ず実現することです。
ドイツにできて日本にできないことなど何一つないはずです。
日本の政府がやる気にならない理由を国民はしっかり知っています。
今はネットで何でも知ることができますから。
おろかな選択しかできない政府には何の魅力も感じません。
日本が今、方針を誤れば、再び悲劇は繰り返されます。
首都が放射能で汚染されている国は、日本だけです。
誰が見ても今の日本は、世界の笑いものです。
こうなることはわかっていたのに、誰もそれを止められない国だということが世界に大公開されてしまった。
こんな智恵も勇気も決断力もない国は、いずれ、どこかの賢く決断力のある国に吸収されるのは時間の問題です。
智恵と勇気を出し合って、原子力ゼロを国のスローガンとして掲げるべきです。
ロシア、韓国、中国からいいようにいたぶられても、何もできない日本。
日本は、智恵も勇気も決断力もない国だとあなどられているからですね。
東日本大震災であれだけの被害を出したのに、まだ原子力にしがみつこうとしている日本。
原子力にお金を投資する経済的余裕は、今の日本にはないはずです。
そんなお金と時間の無駄は、もうやめてほしい。

核兵器を保有したいのであれば、原子力エネルギーといわずに、核兵器の保有とハッキリ言えばいいのだと思います。
そうした方が、もっとしっかり管理できるシステムを構築できるはずです。
防衛力としての核とエネルギーとしての原子力は意味が全く違います。
そこをごちゃませにして事を進めるからおかしくなるのです。

国はもっときちんと物事を明確に説明し、国民に核の是非を問うべき時だと思います。



48198 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。
倫理的観点から原発に反対します。
政府は福島第一の事故の反省に立ち、脱原発を国策
とするべきです。

原発ゼロシナリオを望みます。
全ての原発は稼働中のものについては直ちに停止し、それ以外のものについては再稼働を認めるべきではありません。
政府は国策としての原発推進から直ちに脱却し、
経済合理性を超えた、倫理的立場に立って、福島第一の事故処理、既存原発の廃炉作業、放射性廃棄物処理の問題に、全力で取り組むべきです。

原発の維持を是とする言説は、原発の合理性を、非常に特殊な立場からのみ正当化しようとするものです。それはつまり主張者が、1.現在における、2.日本の、3.経済的な領域を全体化する場
合においてのみ可能となるものです。以下、それぞれの項目について、より普遍的な立場を示す事で、脱原発の妥当性を主張します。

1.私たちが帰属する共同体というものを、将来を含めた歴史的なものとして捉えた場合、原発が不可避的に生産し続ける核廃棄物の存在が 大の問題となります。より安全な処分法を考案す
るのは当然の課題として、まず何より、これ以上核廃棄物を作り出すべきではありません。

2.国家が別の国家に対して存在し、平等の精神において互いに調和を図っていこうとする考えは、現在の国際社会という概念の中で、既に十分に共有されているものです。一方で原発を巡る現
行の制度は、国外に対しても一定のリスクを負わせながら、国内にのみ利益を配分するものです。この事は、国際社会の観点からは元来許容され得ない、一国主義的なものです。

3.原発の経済合理性とは、国家による再配分調整の歴史抜きにはあり得ません。結果として原発が経済を支えているように見えるとしても、それはむしろ国家が、原発の存在によって国民を経
済的に囲い込んでしまった事を意味するものです。政府が福島第一の事故の反省に立つのであれば、原発産業の解体をこそ 大の課題とするべきであり、そうすることで初めて、国民にとって
も、経済的な領域における自らの主体性を取り戻す事が可能になります。

48199 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。政府提案のゼロシナリ
オは、省エネや再生可能エネルギー普及の評価が不
十分です。その評価からやり直して、原発ゼロの場合
の複数シナリオを国民的議論に付すべきではないで
しょうか。

原発ゼロシナリオを選びますが、その幅が広すぎるように思います。原発ゼロで省エネもやらず石炭や天然ガスをふんだんに使ってCO2をどんどん出して「経済を維持する」という選択肢もあれ
ば、原発ゼロで省エネを 大限追及し、再生可能エネルギーをできるかぎり利用できるようにする政策をとることで、CO2の排出も極力減らすという選択の間には大きな開きがあります。
国民的議論と言うときには、その現実性を「国民が議論し」理解していくことが必要なのではないかと思います。ところが、提示されている選択肢では、省エネは10％、再生可能エネルギーは
30％前後（現在の需要に対し）という数字が確定され、それは専門家が議論したのだからという説明が行なわれています。
専門家の中でも、この議論には大きな開きがあり、それはもとになるデーターのとり方や条件の入れ方の違いであろうと思います。そういう基礎になる情報が十分に開示されず、あるいは説明さ
れず（説明する十分な時間もとられず）国民に結論を求めるという考え方に無理があると思います。
海外においても、エネルギー政策を決定するための国民的議論は、1年とかそれ以上をかけて行なわれていると聞いています。それに比べると、あまりに短い議論の時間ではないでしょうか。
この議論は、もっと時間をかけて、議論をやり直すべきだと思います。
ただその間に、国民の結論も出ていないのに原発再稼働をどんどん進めるというのはスジのとおらないことであろうと思います。議論の結論が出るまでは、このエネルギー政策見直しの前提と
なった原発推進、核燃料サイクル推進の政策は少なくともモラトリアム、一時凍結の措置がとられることが当然だと思います。

48200 個人 家事専
業

２０代 女性 未来の子供たちのために原発を今すぐゼロにすべき
です。

昨年の計画停電の範囲に当り、寒くて死にそうでした。
石油ストーブを４畳半におき、しりとりをして母と祖母としのぎました。
これからの未来の子供たちのことも含めてそういう経験は二度としたくないです。
原発に頼ってきてしまったことで、こういった問題は起きました。
今すぐに原発を止めるべきです。そして火力発電と風力をはじめとした自然エネルギーを活用したエネルギー政策を求めます。



整理
番号

個人/
法人等

職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

48201 個人 家事専
業

５０代 女性 原発存続はありえない 近々に迫っている大地震を考えれると原発の安全を100%確保することは不可能なため。代替エネルギーを日本の技術力で可能とすべき。

原発事故収拾のためのコストは、代替エネルギー開発のコストより大きい。

原発の使用済み燃料の処理コスト、処理地確保のめどもつかない現状で、問題の先送りをするといずれ破たんする。

現時点での代替エネルギーのコスト高を克服する技術開発が今の日本の競争力を確保するために必要であり、安易な原発依存は一層の国力衰退につながる。
他国にできないことを進めるのが、日本再生のために必要。
過去の公害対策、排ガス規制等、産業界が反対したことであっても結果として日本の技術力を示すことになった。エネルギーでも同様である。

48203 個人 無職 ６０代 女性 原発は今すぐに止めてください。廃炉には長い年月と
莫大な費用が必要です。安全が確認されないまま再
稼動なんて許されません。使用済み核燃料の保存方
法も不安です。安心安全な社会のために再生エネル
ギーの開発を。

昨年の福島第1原発の事故により、福島で生活している私の娘夫婦は、福島の他の地域よりは低線量ということで、除染が進められない中で不安な日々を生活しています。有機栽培の葡萄作
りを初めて、やっと出荷できるという時でした。美味しい野菜を作り、ささやかでも幸せな生活を送っていました。こんなつつましい幸せな生活が根こそぎ奪われたのです。子供を作ることも躊躇し
なければならないなんて、なんて非情なことでしょう。今、私たちは未来に希望がもてる社会を作ることが 大の役目ではないかと思っています。安全で安心して暮らせる社会のため、地震大国
の日本には原発はあってはならないのです。再生エネルギーの開発にもっと力を入れて下さい。私たちも省エネの努力は惜しみません。負担については覚悟してます。よろしくお願いいたしま
す。

48204 個人 自営業 ３０代 女性 2030年を待たず即原発ゼロにするべき。 福島でこれだけの惨事を起こしていながら、 原発という選択肢があるのがおかしい。未曾有の災害が起こりうるこの国で原発を保持するのは無理。使用済み核燃料の処理も問題が山積み。絶
対の安全がありえない原発は即廃止すべき。

48205 個人 家事専
業

５０代 女性 ０％！むしろ即時全原子力発電所停止！何％なんて
話し合うのは無駄！日本がすべきことは、完全な廃炉
にむけての方法を考えること。世界が天然ガスや風力
に移行しつつある時、古い原子力にしがみつくのは愚
か。

　これだけの被害が出ている今、原発廃止に出来ない政府のふがいなさに腹がたつ。日本政府は国民を守れないのか！命と引き換えに便利さを求めるほど国民は愚かではない。広島に降っ
た黒い雨の影響を受けた人々が、黒い雨に影響を与えるほどの放射性物質が含まれていたかどうかの証拠をもってこいと政府に門前払いをされている。今何の理由もなく悲惨な状況に発たさ
れている福島の人々は、今後、証拠を出せないことを理由に、また政府からこんな仕打ち受けるのか！
　オリンピックを皆が応援している 中、泊原発は再稼動の必要があると書く北海道新聞のずるさ。NHKをはじめ一部のマスコミさえも政府・経産省・大企業と一緒になって東電を守り。原子力発
電所を守ろうとしている。収束宣言は誰のために出したのか。国民の代表であり、国民を守るのが政府ではないのか。
　当時首相だった管さんに責任を押し付けてなんとかしようと考えているようだが、東電が逃げ出すのを止めた管さんが正しいことは皆知っている。
　今回の被害はおこるべくしておこった悲劇。当時の東京電力の社長・会長はじめ幹部は業務上過失致死罪で早く捕まえるべき。福島の人々が路頭に迷っているときに事故を起こした東電が普
通の生活を続けていることは誰が考えてもおかしい。また　電力会社寄りの保安院、予測も出来なかったと言い切っている斑目は勿論、全く役にたたなかった原子力安全委員会は業務上過失
致死で訴えられて当然だし、国民にとってはむしろあるべき機関ではない。
　３０年間、空気、海、水の放射能は消えない。全部のビデオ公開を東電に求めるのは、税金を投入して政府が管理となった今、全く無理でない筈。

48206 個人 家事専
業

３０代 女性 原発はゼロで。 地震が多い日本には、原発は危険です。事故を再び起こす可能性があります。
原発は今すぐにでもゼロにすべきだとおもいます。
そして、もんじゅは廃炉にしてください。

48207 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロを支持します　遅くとも2030年まで（可能な限
り早く）に国内全ての原発を停止し廃炉措置に入る
使用済み核燃料の再処理は行わず、直接処分する
もんじゅ、六ヶ所村再処理工場は即刻廃止する

(1)電力会社の保有する送電網を国が買い取る
(2)そのお金で原発の廃炉費用をまかなう
(3)国は全国の送電網をまとめて、民営化し、株式売却益で買い取った費用を穴埋めする
(4)電力の完全自由化をする

全ての原発は可能な限り早く（遅くても2030年までに）停止し即刻廃炉措置へ
建設中の原発も含めて、原発の新設は一切認めない
使用済み核燃料の再処理は行わず、直接処分する
もんじゅ、六ヶ所村再処理工場は即刻廃止する
原発関連予算を再生可能エネルギー開発に振り返る
９電力会社は発電会社に衣替えし地域独占を廃止
既存の老朽化した火力発電所の立替の場合は、環境アセスメントを簡便化する
小水力発電施設の新設に必要な各省庁への申請書類などを簡素化する
地熱発電の条件を緩和する
ボツリオコッカス、オーランチオキトリウムなどの藻類研究を強力に進める

48208 個人 自営業 ２０代 女性 我が国の未来を奇形児で埋め尽くさない為に 　まだ記憶に新しいベトナム戦争における枯れ葉剤の影響により、奇形児出産の増加が確認できた。人類の共通資源である地球を汚染する事は人類の歴史においても、極めて非人道的では
ないだろうか。
　3.11以降の我が国の原子力発電に対する政策は、過去の教訓に耳をかそうともせず、非人道的な道を押し進めて来た。そして、今後、何世帯にも渡って、尊い国民の命が犠牲にさらされ、奇
形児出産が増加する恐れがある事を無視している。
　今、この文を読んでいるあなたの子供がただの肉の塊で産まれてきて、その後も奇形児出産しかできなくなり、肉の塊があなたの子供になるしかなくても、あなたは近寄る事もできない「パンド
ラの箱」のに眠る核燃料とその汚物(使用積み燃料)をおんぶし、汚物を替える続けるのですか？
　我が国の未来を奇形児で埋め尽くさない為に、原子力発電所を即刻停止し、原子力クロニクルからの脱去を選択して下さい。

48210 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。
現代の科学技術では廃棄物の処理すらままならない
エネルギー源「原子力」を扱うべきではありません。エ
ネルギー政策を電気以外を含めた広範囲な視点で見
直すべきです。

現代の科学技術では、大量の水で冷やしてだましだまし動かすのがやっと、その上、使用済みと言われる燃料にはまだ大量のエネルギーと危険物質が含まれ、その処理方法さえわかっていな
い。そんな危険なモノをエネルギー源として扱うべきではありません。しかも、現代の原子力利用は、核分裂・融合といった事象を直接利用しているわけではなく、これらの副産物である「熱」を
利用しているに過ぎません。それも「熱で、お湯を沸かして水蒸気の圧力で発電機を回す」という、いわば蒸気機関車の頃から何も変わっていない古風な効率の悪いエネルギーの取り出し方し
かできていないのです。こんなことをしているようでしたら、将来もっと技術が進んだ時のためにウラン燃料を温存しておくべきです。

次にエネルギー政策全般についてです。
現状のエネルギー政策は、将来的な展望も含めて「電気」を中心に据えているようですが、電気以外の手法によっても可能なものは電気以外へシフトしていくべきです。
再生可能エネルギー（この言葉には語弊がありますが…）の利用に関しても「発電」を前提に話が進められています。もちろん現代の文明社会においては、電気でなければ実現不可能な仕組み
は多数ありますが、「熱源」など、電気以外のエネルギーを活用することが可能なものも多数あります。「電気」にこだわらず、それらを別のエネルギー源に置き換えることにより、電気の必要量
は大幅に減るのではないでしょうか？。
一般家庭で言えば、IHクッキングヒーターをガステーブルに、エアコンによる暖房をガスや石油ファンヒーターなどに、電気自動車をエンジン車に。発電や送電時のエネルギーロスなども含めて
考えれば、エネルギー効率の点から見ても、電気よりも良好な結果が得られるでしょう。
また、電気は環境面で見ても、利用者から遠く離れた発電所近郊へ集中して負担をかけます。受益者負担・地産地消ではありませんが、エネルギーを利用する者が環境負荷も受け入れるべき
です。

これらを総合的に考え、原発ゼロシナリオを望みます。

脱・原発とは言わない

原発をなくすのは色々な意味で大変

そこに意識やエネルギーや話題を持っていってもしょーがない

とにかく、自然エネルギーを政府でもっと取り組んでもらいたいだけ

太陽光、風力、地熱、

科学技術も進歩してきたし、色々と日本でやりやすい方策はある

『充電1分で80分動く　キャパシタが見えてきた』
http://www.itmedia.co.jp/news/articles/0410/06/news075.html

『ナノゲートキャパシタ』
http://www.jsp.ne.jp/news/2003/11/words.htm

それと、節電

企業に節電の仕組みをもっと導入する

『田中優 『絶望を希望に変える』(2/6)』
http://www.youtube.com/watch?v=mUPjRCA99YE&feature=relmfu

　※長いので22：42から見てください

＜続き＞
田中優 『絶望を希望に変える』(3/6)
http://www.youtube.com/watch?v=_xyzu_Yl74M&feature=relmfu

田中優 『絶望を希望に変える』(4/6)
http://www.youtube.com/watch?v=8HqUxZg895c&feature=relmfu

田中優 『絶望を希望に変える』(5/6)
http://www.youtube.com/watch?v=RQovNKLK3C8&feature=relmfu

田中優 『絶望を希望に変える』(6/6)
http://www.youtube.com/watch?v=lquJnVXrPBo&feature=relmfu

48202 個人 学生 ３０代 男性 自然エネルギー　に　お金をさく
企業の節電の政策を変える

活断層の多い日本での原子力発電が危険と証明された今、
他のクリーンエネルギーをいち早く実用化し
世界に向けて日本の未来を提示すべきと考えます。
「福島の反省を踏まえた日本の新しいエネルギー政策」は、
諸外国から日本への視線も考えると、 も急がれるべき課題。
国際競争力を完全に失う前に、原子力関連事業の廃止を決定し
廃炉作業へすぐに着手してほしいです。
それ以外に安心な暮らしを得る手立てがありません。

原発がテロの標的としても危ない、という認識も
福島原発事故で意識を新たにしました。

東電の対応の劣悪さを見聞きするにつけ
独占企業による発送電方式も、国民を危険に晒すのだなとも知りました。

今後、環境に無害な複数の自然エネルギーを併用してリスク分散をはかるとともに
発電所立地の地元住民が心身ともに穏やかに暮らせるような、
そういう電気でないと安心して使うことが出来ないです。
誰かの苦しみの上に成り立っているエネルギー政策は、もはや持続困難だと
多くの人が気づいています。

独占事業としての電力供給ではなく、どんな発電・送電方式の電力を買うか
家庭ごと・企業ごとに選択できる状態になるのが、私は理想的と考えます。
人間である以上、生命の安全を脅かされることなく
なおかつ自分の暮らす社会に貢献したい思いがありますが、
民意に悖る政策が継続されるようであれば、
納税など国民の義務に対する個々人の考えにも具体的影響は否めないでしょう。

まやかしでなく、国民の暮らしが真に人間的・文化的であるよう、
エネルギー利用と環境負荷を徹底的に見直す 後のチャンスとして
私たち日本人は福島原発事故から学び、転換をはからなければと思います。

48209 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 昨年の地震で原子力発電の限界を感じました。
無害なエネルギーと、発送電分離による公正な電力
供給を
選択的に利用できるよう、エネルギー政策の転換を求
めます。



48211 個人 自営業 ３０代 男性 私は、いわゆるゼロシナリオを望みます。エネルギー
政策の大転換を目指す姿勢が、国内の不誠実さを浄
化させる力を持つ、と考えるゆえ。

日々お疲れ様です。
以下、私がゼロシナリオを望む理由。

震災を直接的な原因とした福島原発事故を切欠とした様々な事象は、国内に蔓延していた不誠実を露出させ、国民の国家への信頼を失わせました。もしかすると、国民の側も国家の真似をし
て、不誠実な状態にあったのかもしれません。

エネルギー政策の大転換を目指す姿勢には、事故前に隆盛していたであろう国内の不誠実な姿への反省も内在させ、自国を誠実な姿に変えようとする日本国の姿は、国外の心ある人々から
の尊敬も集めるであろうし、それが結果的に、私個人にも、様々な有益を齎すであろうから、私はエネルギー政策の大転換を強力に後押しするであろうゼロシナリオを選択します。

（私がゼロシナリオを選択した事実には、「いわゆる３つの選択肢」から選ばせる意図を持った方法論を、正しいとして認める意味を含みません）

以上、よろしくお願い致します。

48212 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発０％シナリオを。原発にかわる、日本に合った、
環境を考慮したオルタナティブな発電方法の研究を積
極的に進めて欲しい。

放射性廃棄物を大量に出し続けるような発電方法は環境保護の真逆。満足な処理方法もないのにこの発電方法を進めるのは無謀。原発は、今回の福島のようなことやそれ以上の大惨事が起
こった時に、国が責任をとるだとか、そんなレベルではない環境破壊になる可能性を持った発電方法。そんな手に負えない生命のリスクを国民に負わせないで欲しい。

また、唯一の被爆国として是非、このタイミングで原発０％、原発依存０を目指して欲しい。そうしてこれからの時代をより環境と共存したものにしていく大きな足がかりを作って欲しい。それが、
今の時代を生きる大人が、子ども達に遺していく未来であるべきだと思う。

48213 個人 家事専
業

５０代 女性 (1)「原発ゼロ」シナリオを支持します。ただ２０３０年よ
りももっと早いシナリオにしていただきたい。

今まで、あの福島の事故が起きるまでは原発のことも電気のことも特に考えたことはなかったです。
今まで便利な都会に暮らし、無駄な電力をたくさん使ってきて、まさかその電気が福島から送られてきていただなんて、立地地域の人の間に溝をつくり、お金をばらまくことで不安を解消してきて
いただなんて考えたこともなかった。すごく反省しています。
事故後、自分の生活を見直しました。無理はしていません、適度にエアコンも使うし、電子レンジもよく使う、けれど無駄を意識して電気を使うようになったら、なんと５割くらい使用量が減りまし
た。
我が家はとりわけ無駄遣いが多かったのかもしれません。けれど日本中がこのように節電を意識したら、それだけで原発が供給してきたくらいの電力量は減らせるんじゃないか、と思います。
また去年の節電ムードはどこへやら、相変わらず寒すぎる電車の中、建物の中、こういった無駄も削減していけばかなりの電力需要が減るのではないでしょうか。
便利に慣れきってしまった日本人、その意識や生活習慣を変えていくには政府による強い牽引力が必要だと考えます。
新しい海底油田が発見されたとか騒いでいますが、それもいつかはなくなります。原発の原料のウランだってそう、有限です。だからこそ今、この絶好の機会に再生可能エネルギーによる豊か
な国のモデルをつくることに努力していただきたい。
日本が今すべきなのは原発の技術を輸出することではありません、原発なんかなくても石油や天然ガスなんかなくてもこんなに豊かな国はつくれるんだというケーススタディを世界に示すこと、
それに向けた原発廃炉の技術を研究し提供することなのではないですか？
いずれにせよ世界中どこにもまだ使用済み核燃料の処理法が確立されているところはありません。そんな状態で原発依存を高めていくことは現実的ではありません。
いままで原発はCO2を出さないクリーンなエネルギーだと言われてきましたが、いったん事故が起きればそれは悲惨なことになり、さらに原発が海へと排出する温水の悪影響もわかってきまし
た。もはやクリーンどころではありません、「毒」、それも猛毒です。
一刻も早い全原発の廃炉、そして再生可能エネルギーへのシフトを望みます。明るい希望があれば、そして政府の「この危機を乗り越え、もっといい国にするんだ」という信念に基づく強い牽引
力があれば、便利に慣れきった日本人も努力出来ると考えます。

48214 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は試験的・実験的な程度（10%未満？）の
発電にとどめざるを得ない。新規建設は難しいので
は？火力・水力に加え再生可能エネルギーを活用す
べき。

エネルギー・環境会議の案は、技術革新が行われず、新エネルギーの活用が前提とされていない。

地熱、潮力の活用も必要で、必要なら法改正を行わなければならない。太陽光へは技術革新のための支援を行い、火力の比率を下げつつ原子力に頼らない発電を目指すべき。

原子力にも技術革新が起こる可能性はあり、ごく安全な施設のみ原子力発電は続けるべき。基準を満たす原子力発電所はあまりないのでは？しかし、そこはちゃんと稼働させるべき。安全性
が確保されれば原発の稼働は問題ないと思う。

ただ、新規建設には地元の理解は得られないのでは？どうがんばっても、今まで通り3割程度の電力を原子力で確保することは無理だと思う。3つの案の中のうちの2つが原発推進で、いかにも
バランスが欠けているように思う。

48215 個人 無職 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ
原発の即時廃炉、及び今後の脱原発に向けてののエ
ネルギー転換

原発は僕らの暮らしには行き過ぎたモノだった。その危険性を知ることも無いまま提供されるエネルギーの出所を疑わずに使い続けた。福島の事故を受けて、何を今更迷うことがあるのだろう
か？責任も取れない安全も確約されないただ利権だけがそこにある構造図に異議を唱えるのは自然なことではないでしょうか？日本にはまだまだ代替エネルギーは存在している。技術だって
あるはずだ。僕らの暮らしに電気が欠かせないもは周知の事実、だがそれを原子力で補う必要は無いいはず。先進国ができることはまだまだあるはずだ。

48217 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は全て即刻廃炉にすべき 人間に原発をコントロールするのは不可能であり、また使用済み核燃料の問題も解決どころか進展がありません。
人、国土に恐怖を与え続ける原発は必要ありません。

48218 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までに原発0 2030年まではもちろん０だが、今すぐに原発0が良い。
もんじゅも廃炉で?

48219 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電は、この火山帯に立地し、人口の密集す
る日本においては危険性が高いため、可及的速やか
に廃止し、他の手段による発電に切り替えるべきであ
る。

１　現在の原子力発電施設の耐震性がきわめて脆弱であると疑われるため
２　現在の原子力発電施設の運営管理および 終処理にいたる過程において、膨大な放射能被ばく労働者を生み出さざるを得ないため
３　日本の技術力をもってすれば、効率の良い発電技術の開発や、発送電ロスの少ない地産地消型のシステムなどを構築できると考えるから。
４　核廃棄物の 終処理および現在の福島原子力発電所の重大事故の処理などの膨大なコストを考慮すると経済性の観点から原子力発電はコストがかかりすぎ、維持することは社会的にマ
イナスであると思われるから
５　いったん事故を起こせば、すべての国民に重大な影響を及ぼす事象であるにも関わらず、現在の日本政府および東京電力の情報公開体制は全く不備であり、管理者として信頼できないか
ら。

48220 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢について ゼロシナリオであって当然のことと感じる。
ゼロ出ない限り、５％も２５％も同じこと。
現在の技術でout of controlな原発を稼働させる以上、
どこで何が起きるか分からないリスクはゼロシナリオでない限り、ゼロにはならない。
また、経済の縮小を懸念すると言う考えはあるが、
何かが起きたあと、経済が縮小するよりも、ゼロシナリオに基づき
政府がきちんと指針と説明をし、国民に電力の使い方ついて理解と協力を求めれば、福島原発の事故当時のような経済の縮小は努力によって回避できると思う。
何より、経済やお金、権力よりも、人間の環境・地球を守る為の方針を打ち出してもらいたい。それが政府のやるべきこと。国家のあるべき姿ではないか。
故郷を離れなければならない、住めない場所が出てくる、健康への不安をもっと考えるべきである。もとより、健康被害が出れば、切迫している国の財政は保険料の負担などで、今以上に厳し
いものになるだろう。

本来、豊かさというのは電気を使いたいだけ使って便利なのが豊かなのではない。諸外国に比べれば、電力に対する消費癖がついているのは事実。
もっと見直すべき部分があるのではないか。

後に、このパブリックコメントの認知度が低く、
３つのシナリオがある事を知らない人が多い。
国民に意見を問う姿勢が穏当にあるのであれば、もっと広報に力を入れるべき。

どうか、この機会が有効活用されることを祈る。

48221 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」が「2030年に『原発の廃炉完了』」を
意味するなら、この意見です。「原発の『稼働は即0』」
を希望します。

ある時期までは、原発は危険と隣り合わせでも、国民の生活を支えることとなっていたと思います。かつてはベストでなくてもベターな選択だったのでしょう。でも今は他の選択肢がある。なんで
状況が変わったのに、切り替えることができないのか不思議に思います。
明日にでも、稼働している原発の近くで巨大地震・津波が起きるかもしれない。稼働しているより、していないほうがまだ、地震・津波の影響は少なくなるでしょう。でも、すみやかに廃炉をするこ
とが賢明だと思います。
そして、他の選択肢＝原発以外でエネルギーを作る方法の情報の提供をして、それぞれ皆で考えて、それから意見を募るのが筋だと思います。

48222 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢として、原発ゼロシ
ナリオを支持する。現状の原発は、2011年3月11日の
東京電力福島第一原子力発電所事故で明らかになっ
たように想定外の事故がおきるものだ。

現状の原発は、2011年3月11日の東京電力福島第一原子力発電所事故で明らかになったように想定外の事故がおきるものだ。しかるにゼロ。

48223 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年時点での原子力発電依存度のシナリオ選択に
あたっては、ゼロシナリオを支持します。加えて、小規
模分散型の再生可能エネルギー導入シナリオを至急
整備することを望みます。

2030年時点での原子力発電依存度のシナリオ選択にあたっては、ゼロシナリオを支持します。原子力発電は過酷事故のリスクならびに、使用済み核燃料の 終処分に関するリスクをヘッジで
きず、私たち人類が選択すべきエネルギー源としては、適当ではありません。このことは、経済的にも倫理的にも明らかになったと理解します。
いっぽうで、このための国民的議論を、原子力発電依存度のシナリオのみで進めることの危険性を感じます。原発か再生可能エネルギーかの二者択一でなく、当面の間はガスタービンなど効
率的な火力発電の導入を進めることや、再生可能エネルギーによる発電を効率的にすすめるための発送電分離・送電線網の公共財化を進めるなど、2030年以降も視野にいれた、小規模分散
型の再生可能エネルギー導入シナリオを至急整備することを望みます。

48224 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 選択肢における数値的根拠等が十分に議論かつ説
明されていない現状において、１ヶ月程度の国民意見
のみによる選択肢決定は拙速であるため、経済動向
や各方面の意見等を精査しつつ、もっと慎重に進める
べきである。

エネルギー政策は、エネルギー安全保障、地球温暖化対策、原子力政策、経済活動などの踏まえるべき観点やそれらのデータが非常に多く、また、東日本大震災に端を発した過去に類を見な
いほどの電力不足、電力システムの抜本的改革、再生可能エネルギー固定価格買取制度の開始などの未知数もあり、先行きは相当不透明である。
そのようななか、今回の選択肢については、その決定が日本の再生、日本の将来において根本となる 重要課題であるにもかかわらず、それぞれの数値的根拠等が十分に議論かつ説明され
ていないため、１ヶ月程度の国民意見のみで今後の選択肢を決定しようとする進め方は極めて拙速である。経済動向や各方面の意見等を十二分に聴取しつつ、もっと慎重に進めるべきであ
る。

48225 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 すぐじゃなくても、できるだけ早く、ゼロになるよう希望します。そして、廃炉に向けて、優秀な、あたまのいい人達が、再生エネルギーだけでなく廃炉にするための原子力の研究を継続して行なっ
てくださるよう望みます。私のような頭の悪い人間だけでは、原発ゼロなんてできないでしょうから。教育にも何らかの政策を。

48226 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は即時廃炉。議論の前に、原発をエネルギーとし
て推進する政治家は、まずは防護服を着て廃炉の現
場作業を経験する必要がある。人の命を何とも感じな
いから原発を推進することができる。それから議論し
ましょう。

私は、住民票は滋賀に置いたままですが、事故の前から今も福島県におります。被災地からの意見として聞いて頂きたい。
権力によって、隠されてきた様々なことを、これからも隠していけるだろうと考えることは、間違っている。法律を変えても、私たちは政治家を変えます。
それを覚えておいて下さい。
エネルギー問題の議論に、原発を挙げることがそもそも間違っている。原発の問題はエネルギーではない。内部被爆の問題です。平時でも放射性物質をまき散らす原発を選択肢に入れる選択
がそもそもない。安全性の議論は不要、すでに福島の出来事が証明した。施設の古い新しいの話ではない。自然は人知が及ぶものでないということだ。何故この期に及んで無視するのか。
戦後、日本中に原発を作ってきた自民党議員、彼らは現役の人間も引退した人間も全て今の福島原発の廃炉作業に現場で防護服を着て働く義務がある。自分の命で責任を取ってもらいたい。
これからも原発を続けたいという議員には、現場作業を義務化すべきだ。自分と自分の家族は安全なところにいるから、人の命をないがしろにする。言葉ばかりで立派そうなことを言っていられ
る。経済を語る前に自分の命を感じ、そして人の命を感じるべきだ。今まで原発を推進するために自民党権力が潰してきた再生可能エネルギーを強力に推し進めるべきだ。世界に必要とされる

先端技術を持っているのは日本の中小企業だ。経団連は日本にいらない。内弁慶の経団連が外国に出て行ったら悪どいことをしてなお世界の競争では負けている。彼らは今ではお荷物でし
かない。優秀な中小企業を集めてエネルギーチームを作れば、日本だけでなく世界を救う力が生まれると思います！

48227 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 核廃棄物の処理が不可能な限り、原発を持つべきではありません。
地球の未来に希望が持てるよう、地震国の日本にある原発を一刻も早く廃棄して、安心して暮らせるようにしましょう。
そのために原発に変わるエネルギーの実現まで＜不自由さに耐えることを厭わない意志があります。

48216 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電ゼロの日本に向けてタッグを組もう！
まず、国民に対してこのような意見公募の機会をくださったことに感謝します。
そして震災以降、一生懸命戦っている現場の皆さんに感謝します。

私は昨年の大震災前まで、生活で使っている電気がどこで作られてどこから来ているのかほとんど考えたことがありませんでした。もちろん原子力発電についても、日本に発電所が何箇所ある
のかも、ろくに知りませんでした。

未曾有の災害に遭い、国民は将来に不安をもっており、デモなどのやり方で手っ取り早く政治家に感情をぶつけています。
しかし、この東北大震災が起きるまで原子力発電の危険性を黙認してきた日本国民の責任は問われないままでよいのでしょうか。
国民はまずその責任を果たすために、今後のエネルギーのあり方についてしっかりと学ぶべきです。そして日々の生活のなかでやれることをやった上で議論に参加するべきです。

原子力発電の稼動比率についてですが、このような痛ましい事故が起きた以上、今後安全に日本で暮らしていくために、将来的に原子力発電ゼロは必須です。現時点では混乱を避けるために
稼動させながらの推進活動にはなるでしょうが、ゴールはゼロ以外ありえません。
「我々は福島の悲劇を二度と起こさないために、原子力発電ゼロの国にする」
日本のトップはまず、 終ゴールの意志表示を全世界にはっきりと伝えていただきたい。
期限は今のところ未定なら未定でもいい。正直にいきましょう。

意志表示をした上で次は日本が一つになって継続的に行動する。
全世界で問題となっているエネルギーや温暖化についても
原子力発電ゼロという視点から見直していく。
増税、節電、自転車通勤なんでもござれ、
不可能を可能にするために、我々国民の覚悟はできています。
代わりに政治家も、首相下ろしや党分裂などやっている場合ではない。若手議員をもっとうまく活用して足を引っ張る保身議員に対抗してください。

あらゆる情報交換ももっと必要です。
海外では、原子力発電ゼロや再生可能エネルギーを積極的に推進している国、ドイツやデンマークとも積極的に情報交換をしましょう。
国内では、ボランティア団体とも連携をとる。非常事態に行政より素早く細やかな動き、創意工夫をみせた彼らの動きは見事でした。東北から日本が変わろうとしている今、彼らから学べることも
多いはずです。

情報交換をおこなったら公開してください。テレビや新聞では真実がゆがむ可能性があります。インターネットを活用してください。

原子力発電ゼロの日本に向けてタッグを組もう！震災を乗り越えた日本人ならきっとできるはず。

現時点での私の意見は以上です。



48228 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ
もんじゅは廃炉

福島での原発事故により、原発は一旦事故を起こすと
人間ではもはやコントロールが不可能だ、ということが
よくわかりました。
放射能廃棄物の処理は難しく、これを将来の子供代々にわたって、
負の遺産として残すことは言語道断だと思います。
福島原発事故の被害は甚大すぎて、安全神話も崩れました。
地震大国の日本では、原発はリスクが大きすぎだと思います。
日本では、今後は地熱発電やその他の自然エネルギーに切り替えるのが
当然だと思います。

48229 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します 　私は、日本政府に、原発ゼロシナリオの遂行および、日本にあるすべての原発の撤廃を求めます。なぜなら、未來を生きる子供たちが安心して生活することを一番に考えるからです。第二に、
日本がエネルギーの取り組みに関して、世界から大きく遅れをとっていることがあげられます。国際情勢を視野に入れても、ゼロシナリオの遂行は必須です。
　

48230 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 福島第一原発の事故による全ての被害を補償するこ
とは国、つまり国民の負担が莫大なことを鑑みると
「2030年原発ゼロシナリオ」を選択する。再稼働原発
も含め、即刻廃炉にすることを決断するべきだ。

日本が地震国であることから、原発事故の原因である地震、津波は現在原発が立地している場にも未来永劫付きまとう問題となる。

国の財政的な側面からいえば、原発の有無は事故の引き起こす被害の大きさ、被害の永続性から考えても、事故の確率を考えて検討するべきではない。今後の海外からの補償問題、日本内
の補償問題を解決できる外交能力、行政能力がない以上、原発は即時廃炉にすることは日本を経営する日本政府が第一に決断するべきことである。昨今日本の大企業は問題を先送りにし、
赤字の出るコンテンツを保持した結果、大量の人員整理を行うことを余儀なくされている。原子力発電は大変な維持コストと事故の保障を担保しなければならない金食いの発電システムであり、
政府が今まで通り、将来を見通さず、目先の収支の帳尻合わせに終始すれば、日本は破産、公務員の大量解雇を余儀なくされる事態になる。日本政府という組織が資本主義から逃れていられ
ると思ったら大間違いだ。

さらに人道的な見地からいっても、被爆者を生み出すような発電システムは廃止するべきだ。水俣病、薬害エイズ、結局政府は逃げ切れず、責任を取らざるを得なかった。しかし、被害にあった
人々の命を償えたわけではない。もっと迅速に決断を下していれば、被害者はもっと少なかったはずだ。何世代にもわたる遺伝子の破損、生態系の破壊にいったいどういう責任を取るつもりな
のか。さらに、事故がなくとも労働者が被爆するような発電システムを国が推進するのはいかがなものか。

いかなる見地からいっても、原子力発電所は日本に存在するべきでない。絶対的に廃炉を望む。
48231 個人 会社員・

公務員
３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。 「原発ゼロシナリオ」を希望します。

核燃料サイクルは破綻しています。私たちの子孫に核のゴミをこれ以上押し付けてはいけません。
これからは原子力ではなく、自然エネルギーを推進してください。

48232 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私は原発ゼロシナリオに賛成です。 現在の原発に対する安全の確保ができずに使用を続けることはあってはならないことです。ましてや福島の事故があってからその土地には誰も住めなくなる悲惨な結果を学習し、原発という選
択肢を排除することが我々日本人が世界に向けて行わなくてはならないことだと思います。私たちの子ども達が安心して暮らせる日本にするために我々が原発ゼロを選択しなければならないと
強く感じます。

48233 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します 何万年先でも、放射能廃棄物を処理ができる見込みが現段階ではっきりとはなく、また人命をおかす危険性の高いものは、いますぐにでも、稼働を停止し、すべてを廃炉にしていく努力をすべき
です。この夏の昼間でも、実際は電力は余っている状態です。ひとたび事故をおこせば、日本だけでなく、世界にも放射性物質をまき散らしてしまい、人命を危険に犯すような（それもじわじわと）
ものを、これ以上増やすことはやめてください

48234 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロを実現したいです。 原発ゼロを実現するのは容易でないことはわかりますが、
福島の事故を受けて原発に依存するのは無理があることが明らかになりました。
人類（生命）滅亡の危機です。
原発に関わっている人たちに脱原発に向けての仕事をしていただくことはできないでしょうか？
国民が知恵をしぼり、脱原発を目指しましょう！
今まで他人事で済ませていた自分の無知が恥ずかしいです。
よろしくお願いいたします。

48235 個人 その他 ４０代 女性 ゼロシナリオ 原発は、すべて廃炉にして、代替エネルギーにするべきです。

48236 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 即時原発０％を希望します。
世界のヒバクシャの写真を見ると、放射能がいかに世
界中で深刻な被害をもたらしてきたか、一目瞭然で
す。犠牲を生まずには運転できない原発はエネル
ギーの選択肢から除外すべきです。

原発の燃料となるウランを採掘する鉱山の周辺では、放射性物質が流れ出るなどして周辺の人々が白血病をはじめとする病気にかかっています。原発の運転にあたっても、多くの作業員がヒ
バクしています。原発周辺でのガンの発症率が高いというのは、様々な調査で明らかです。そして、使用済み燃料の再処理では、さらに膨大な放射能が排出され、多くの病気を生み出すことが
確実視されています。
このように、燃料の採掘から、後始末まで、あらゆる工程で、携わる人たちや周辺の人たちの健康を犠牲にして成り立つのが原子力エネルギーです。

エネルギーのベストミックスという議論を、こうした命の犠牲を前提に組み立てることは許されません。原発は、ただちに選択肢から外すべきなのです。

48237 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ・３つのシナリオの中ではゼロシナリオに賛成。 ・４つの視点を設定してシナリオごとに試算しているが、そもそも事故が発生してしまうと現在の技術では解決できない課題（除染や事故後の廃炉処理）がある今の原子力について、「安全確
保」、「安全保障」、「コスト抑制」等と言われてもその試算について信用することはできない。
・問題がある現状では一旦０とし、廃棄物の処理方法や福島の原発含めて今ある課題がクリアになった後で、稼働させるかどうかなどの検討をする必要があるのではないか。
・２０３０年と区切るのであれば、それまで原子力は０として技術的課題の解決に国として全力を挙げる必要があると思う。（１８年で足りるかどうか。）
・２０３０年より前でも解決のメドがつくようであれば、その時点での費用等の試算を行い、再稼働させるかなど議論すればよいと思う。
・事故の経験が生かされず、事故後の処理もほとんど進んでおらず、技術的にも難しくて現状では対応できないのが分かった上で、原子力発電所を動かすのは暴挙としか思えない。
・また、２０３０年のことを決めるのは「こうなります。」という成り行き的なものではなく、「こうして行こう。」という意思を集約が必要で、そのための議論が必要と思う。

48238 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０３０年ではなく、即刻　原発ゼロを主張。
即刻とは明日＝８月１３日からでもという意味。

１．原発は、いったん大事故がおきると長年の間、居住不可能となる地域ができる。
２．地震予測及び津波を含めたその影響予測に対して現在の科学は全く不十分である。
３．原発に大きな影響を与える大地震・大津波が絶対に起きないとの保証は誰も出来得ない。
４．地震や津波の原因以外の予想もしていない事故が全く起きないとの保証も誰も出来得ない。
５．こんな不安・リスクを抱えて生きていくことは我慢できない。
６．ましてや、このような不安・リスクを子供や子孫に引き継ぐことは到底許しがたいこと。

48239 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロシナリオを選択すること。かつ全ての原発を即刻
停止すること。

地震や津波は回避できない。第二の福島第一原発事故を引き起こさないためには即刻全原発を運転停止することが人智のとりうる唯一の方法である。

48240 個人 その他 ５０代 女性 今すぐ「原発ゼロ」を強く希望します。福島の現実を前
にした論理的帰結です。「核のごみ」の処理の方途も
たたないのに大飯原発再稼動を「現実的」だと強弁す
る野田総理の詭弁は、国民を愚民と見ていると思いま
す。

代替の安全は自然エネルギーを開発する方向に、金・人・モノをつぎ込む政策を進めてください。日本の誇る技術力と勤勉で誠実な国民の思い、温度の差は抱えつつも共有する危機感をもって
すればできます。現在が絶好のチャンスです。

48241 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」について
原発ゼロシナリオを支持します。

福島第一原発事故のような事故を二度と繰り返さないため。
安心で安全な社会をつくっていきましょう。
日本のような地震の多い国には原子力発電は向いてません。
原子力ではなく他のエネルギーでの発電に力を入れてください。
福島の人、日本の人、世界の人みんな安全で安心な生活を送れるように。

48242 個人 その他 ４０代 男性 将来的に原発を全廃、０にしなければならないと考え
ます。再稼働も反対です。

東日本大震災による原発事故で故郷を奪われた、故郷を失った福島県のみなさんのことを政府はどう考えるのでしょうか。福島県のみなさんから故郷を奪った罪は大きく計り知れません。日本
の経済、産業を優先して福島県のみなさんのことはどうするのでしょうか。福島県のみなさんを無視するかのような原発の再稼働、維持推進など考えられるはずがありません。原発の危険性を
目の当たりにさせられた以上もう全国的にも原発の維持推進など考えられるはずがありません。代替エネルギーへの移行を急ぎ推進するべきです。福島県のみなさんの涙を無視することは許
されません。経済、産業よりも命が大切です。命です。再稼働反対。原発は全廃へ。

48243 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2012/3/11以降、多くの国民がつらい日々を送ってい
ます。これからの日本を担う若者、子供達が放射能を
気にせずに暮らしていける日本にしてあげたいです。
原発ゼロ必達で宜しくお願いします。

原子力発電が安定した電力を供給出来る事は理解出来ますが、少なくとも2011/3/11以降は考えを改めるべきと強く感じています。多くの国民が放射能被曝（外部被曝・内部被曝）に怯え、食
べる物に困り、生産者の方々は生活の糧を失い、これから先の暮らしに窮している状況です。国民を苦しめる政策とはどんな意味があるのでしょうか。福島の女子高生が「自分は子供が産めま
すか」と心配していると聞いたことがあります。電気代があがってもいいので、これからの日本を担う若者、子供達が放射能を気にせず、暮らしていける日本にしてあげたいです。
宜しくお願いします。

48244 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを支持　増え続ける膨大な使用済み核
燃料を数万年にわたって管理保管することは不可能。
福島原発事故を教訓として、直ちに原発をストップし、
日本のエネルギー政策を根本的に転換すべきであ
る。

これまで日本では原発推進政策は国民的合意ではなく、財界を中心に時の政府と一体となった国策として上から押しつけてきた。「安全神話」をふりまき、原発立地自治体に多額の税金を投入
して、放射能事故への不安を押さえ込んで原発容認の世論をつくってきた。いざ事故が起こってみれば、いかに安全対策がいい加減であったか、おそまつなやり方があきらかとなった。日本の
原発は一基あたりの被曝量が世界で一番大きく、被曝に伴う労働の多くは下請け労働者が担っている。しかもその重層的な下請け構造は、差別の上に成り立っている。稼働を止めた原発の定
期検査で被曝を前提にした労働者が多数動員される。膨大な数の被曝をうける労働者を前提に原発が成り立っている。福島原発事故収束のためには延べ数十万人の労働者を動員しなけれ
ばならない。原発にかかる事故も想定した費用や解体費用、使用済み核燃料の将来的管理の費用などを考えればとても採算の合うものではない。世界の趨勢は、再生可能エネルギーへの転
換をめざす流れであり、日本はそれが可能な条件にある。

48245 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 電力における原子力発電の割合について、現時点か
ら0パーセントを維持すべき。

自然界からのエネルギー源、再生可能エネルギーで世界を変えて行く事を日本が始めるべき。
現在の放射能コントロールが出来ない状況は、今後も安全に発電や事業として使用可能なものではないことを示している。
地熱発電所や、ソーラー、風力発電への対応を積極的な政策としておこなっていくべきです。

48246 個人 無職 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。日本だけでなく地球
を汚染し、大勢の被害者を出す原発稼働は絶対に反
対です。一日も早く原発ゼロになるように、自然エネ
ルギーを推進し安心して暮らせる社会を創ってくださ
い。

「原発ゼロシナリオ」を選びます。

私たち今を生きる者として、より良い地球環境を次の世代にバトンタッチしていく責任があります。

原発は事故の時の環境汚染や住民の命と健康破壊だけでなく核廃棄物の処理においても永年にわたり危険と汚染を伴うものです。

一日も早く危険と汚染から解放され、安心して暮らせる社会になるように、一日も早い原発ゼロの社会を実現してください。

48247 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発に、頼らない、エネルギー政策を望みます。 あの悲劇を、二度と起こしては、いけません。世界では色々なエネルギー政策が実践されているのに、非常に扱いにくい原発にこだわるのは、やめてください。お願いします。

48248 個人 学生 ３０代 男性 絶対にゼロシナリオ採用。原発と共存する事はできな
い。我々は脱原発しなくてはならない。地震多発国で
ある日本において、原発の安全性は保証できない。日
本は人類全体に対して責任感を持つべき。

　エネルギー政策はゼロシナリオを採用すべきである。福島原発の事故の被害は縮小するどころか今後も引き続き表面化していく様相を呈している。放射性元素で汚染された土壌や水を浄化
することは日本人にとって世代をまたぐ課題となった深刻な問題である。事故の被害は国内のみならず、放射性元素で汚染された水産資源や海洋漂着ゴミで海外他国にも及んでいる。日本の
みならず世界を汚染するような事故を経験してもなお原発依存する事は、国民および人類に対しての責任を放棄している事に他ならない。
　そもそも日本は海洋プレートの沈みこみに伴うプレート型地震および日本列島直下に存在する無数の活断層運動に起因した直下型地震に富む。この事実は永久に変わる事がない。現状で
は、活断層の分布も把握しきれていないという点と、次に起きる地震の規模やタイミングを予測することがでいないという点から、日本の国土における原発の稼働は常に危険と隣り合わせであ
る。壊滅的ダメージを生むような大規模地震の発生が数百年オーダーで起きるとしても、事故が生み出す結果を考慮すると日本は脱原発をしなくてはならない。

48249 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ３つの選択肢から選ぶならゼロシナリオしかない。 原発を動かそうという 大の理由は、動かしても動かさなくても莫大な経費がかかるんだから動かした方がいいじゃん、その分、原発の代替で動かしている火力とかの経費も浮くしという経済的
理由でしょう。
電力会社の経営や電気代への転嫁で困る企業等のことを考えると、原発再稼働は政府にとって一択だったように思える。
原発の実力が知れた今、経済的理由と国民の命を天秤にかけて、まあ大丈夫だろうと高を括るい姿勢は、ギャンブルにもなっておらず、明確に犯罪行為。

48250 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力発電には断固反対。
現存の原発を稼働することも、新たに原発を建設する
ことにも反対。
今すぐ廃炉に向けた早急な取り組みを強く要求しま
す。

放射能被害が実際に出ている今、
原子力発電を正当化することは不可能。
国民のいのち、これから産まれるいのち、
思い出のつまった美しいふるさと、
子どもたちの明るい未来のために、
原子力発電は全て廃炉にして下さい！

そのための節電や計画停電がなら、喜んで受け入れます！
少しくらい我慢したって平気です！

48251 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。もっと自然エネルギーを推進してください。既に破綻
している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。

48252 個人 学生 ２０代 男性 私は、原発ゼロシナリオを支持しますが、即刻全原発
廃炉を望みます。

　東日本大震災により、福島第一原発の事故が起こりました。その原因が、地震であろうが、津波であろうが、事故を起こしたことには変わりありません。そして大量の放射性物質を放出しまし
た。このような事故があった場合、原子力発電所は火力発電所や水力発電所などとは比べ物にならないくらいの被害を生みます。火力発電所が爆発したって、放射能に汚染されることはありま
せん。
　原子力発電を支持する人は、みんなが力を合わせて安全性を100％に保ち続けなければなりません。しかし、この世に100％はありません。いくら99.9％安全だ、と言っても0.1％の危険をはら
んでいることを、福島原発事故で私たちは知りました。
　私は、たかが電力のために健康を蝕まれるのは、ばかばかしいと思います。いくら電力会社や国が原発は安全だと言っても、もう信用できません。日本は、地震大国なんですから、いつ地震
が起きるか分からないなかで、第二の福島を生む危険性は拭いきれません。
　電力が足りない、などと言いながら、関西電力は大飯原発を再稼働してすぐに火力発電を停止しました。足りないのなら、停止などするはずはありません。すでに原発を再稼働させなくても、
電力が足りているということが証明されています。
　2030年に、原発ゼロなんてそんな悠長なこと言ってられません。全ての原発を即刻廃炉にし、私を含む国民全員に、放射能汚染から受けるストレスを取り除いていただきたい。
　なので私は原発ゼロシナリオを支持します。

48253 個人 学生 ２０代 男性 今後は原子力発電を新規に建設することなく、安全性
を担保できないものは即刻廃炉、それ以外も40年を
目処に順次廃炉にし、再生可能エネルギーを適切な
政策を通じて導入するべきであると考える。

　経済性、エネルギー安全保障、孕むリスクの大きさといった観点から原子力発電に依存した電源構成は望ましくないと考え、今後は原子力発電を新規に建設することなく、安全性を担保できな
いものは即刻廃炉、それ以外も40年を目処に順次廃炉にし、再生可能エネルギーを適切な政策を通じて導入するべきであると考える。以下、原発の問題として挙げた3点を詳しく述べる。
　まず、コスト等検証委員会の報告書を通じて明らかになったように、原子力発電にはそれ自体の発電コスト以外に発電所の立地のための交付金など、多額の社会的費用が存在しており、結
果として8.9円/kWh以上の発電コスト(しかも、上限が分からない)となった。これは他の電源と比べても安くはなく、原子力発電に経済優位性があるとはいえない。
　エネルギー安全保障に関して、当然ながら原子力発電の燃料となるウランは日本国内で採掘することはできず、強く海外に依存している。使用済核燃料再処理の計画も予定通りに進んでお
らず、今後も核燃料を依存することになると、エネルギー安全保障の観点から問題があると言わざるを得ない。加えて、再処理が多くなるほど当然ながら原子力発電のコストが大きくなるため、
上記の経済性もさらに悪化する。また、核燃料サイクルの過程で発生する高レベル放射性廃棄物の地層処分に関しては受け入れ場所すら決まっていないという状況であり、そのように廃棄物
の行く先が決まっていない事業が存続すべきかどうかは甚だ疑問である。
　3点目のリスクに関して、原子力発電事業は民間の保険がかけられないという点が重要であると考える。事故発生のリスクと想定損失額を考えた時に、そのリスクを引き受けられないというこ
とである。もしかけられたとしても保険料は莫大な額となり、経済性を著しく損ねることが予想される。
　以上のような問題を原子力発電は抱えているため、依存するのは国家のエネルギー政策として不適切と言わざるを得ない。よって今後は上に挙げたリスクが存在せず、国内に発電のための
資源が豊富に存在する再生可能エネルギーを発電コストの低減を促しながら 大限に導入する方向が望ましいと考える。ただ留意すべき点もある。特に先月から開始した固定価格買取制度に
関しては、買取価格は導入量、電源の多様性等を考慮して、一定期間ごとに見直されるはずだが、バブルがおきないよう細心の注意を払わねばならない。その制度の進行管理の巧拙が再エネ
の導入がうまくいくかに大きく影響を与えると予想される。



48254 個人 家事専
業

５０代 女性 「原発０シナリオ」で即時原発０パーセント、即時廃炉
希望します。

福島第一原発の事故と現在の状況を考えれば、原発ゼロは当然の選択。
もう1基でも事故が起こったら日本は本当に終わりになってしまう。
よって、原発０、再稼働反対、即時全原発廃炉希望します。
代替エネルギーの検討すぐに初めてください。

48255 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ３つの選択肢しかないなら、「(1)ゼロシナリオ」です
が、２０３０年に原発０ではなく、「即刻、原発０」を強く
主張します。

昨年の福島の事故から見て、原発の非常に大きい危険性は社会の存在を脅かすものだ。
広大な大地が汚染され、人の立ち入れない場所になってしまった。

原発は即刻停止するべきである。

電気会社や政府は電力不足を口実にしているが、この夏の電力状況を見ても、それが虚言であったことはあきらかである。

48256 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオに賛成です。 国策として再生エネルギーの拡大を目指すことで早期の技術発展が可能でしょう。放射能汚染のリスクの大きな原発による発電に依存しながら、これから何十年も日本で生活することには耐え
られません。

48257 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 私は、３つのシナリオ全てに反対します。
即刻、全原発廃炉と放射線被曝被害を 小に食い止
める行動を起こしてください。

今の報道などで見る限り、福島の原発事故は世界的に見てもとんでもない事件であったにもかかわらず、放射線被曝被害について国はなにもしていないとしか言いようがない。かつてチェルノ
ブイリの事故のとき、私は当時のソヴィエト連邦の情報秘匿性体質に反感を抱いたが、今回の日本の福島原発事故への対応と比較するとあの時のソヴィエトは実はできるだけの事はすべてや
ろうと事故に全力で立ち向かっていたのだと思いました。この国はなにもしていない。

火力発電の燃料費がかさむというが、原発の燃料は使用後も永遠に管理し続けなければならないことを考えると不経済極まりない。
海水を温め海に戻しているのでは地球温暖化抑制ができているとは考えられない。
家庭用自家発電の普及や蓄電技術の進歩状況をみていると発電所という存在自体を縮小していくことにお金をつぎ込むほうが本来国家として目指すべきではないだろうか。

48258 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。 「原発ゼロシナリオ」を希望します。
個人的は原発即時全廃は市民生活上も、経済上も現実的ではないと考えています。
しかし、3.11福島での原発事故以降、 終的に原発をゼロにすべきという考えは一層強まりました。
ただ、「出来るだけ早く」という漠然とした目標でなく「いつまでに」という明確な目標設定なくしてはどのような目標も達成できないと考えますので、今回の3つの選択肢の中でも 短と考えられる
「原発ゼロシナリオ」を選択しました。
この目標に向かって、政府・市民一体となった具体的施策の策定が不可欠だと考えます。
この問題が「即時全廃」などといった単純な問題でないことは容易に想像がつきますが、日本の将来に関わる極めて重要な問題であることに変わりありません。様々な立場や利害を乗り越えな
い限り達成できない目標であることは政府関係者の皆さんの方が良くお判りのこととでしょう。
将来の日本のあるべき姿、子供たちに負の遺産を残さずに済む 大限の方策を真剣に考えるべきときであると思います。これは我々市民、並びに現在の政府関係者の皆さんに課せられた使
命だと考えます。

48259 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを支持。 私は有機農業をしていますが、今回の事故で野菜の出荷停止を余儀なくされました。放射能と命の共存はあり得ません。
事故後に52枚のソーラーパネルを設置しました。
日中 高で８～９kwの発電量があります。ちなみに我が家ではこの時間帯エアコンを使っても電力使用量は１～１．５kwです。自然エネルギーの開発に真剣に取り組めば原発をやめても電力
は充分間に合います。
地震大国日本ではいつ福島のようなことが起きるかわかりません。
核廃棄物の処理のことも全くクリアーされていません。
すべての原発を即刻廃炉にしてほしい。そうしないと安心安全はない。
命あっての物種。経済活動を命より優先すべきではない。

48260 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ ゼロシナリオしか考えられません。
勇気ある決断は必ず国民に支持されるでしょう。逆に真実を歪め、隠し、すり替えるような政治を私達は絶対許しません。
簡単な事です。「危険な発電方法だとわかったからやめましょう」それだけの話しです。

48261 個人 その他 ５０代 女性 原発はゼロにするべき。理由(1)完璧に自然災害の影
響を受けない原発を作ることが不可能であること。(2)
原発はいつでも核兵器への転用が可能であること。
(3)放射線廃棄物の処理をどうするかきちんと確立さ
れていない為。

原発ゼロシナリオを支持します。理由は以下の３つです。

１）これまで原発はどんな災害にも耐えるといわれてきましたが、それが嘘であったことは３１１が証明しました。その後、福島に住む方々は故郷を追われ、被曝の恐怖に晒され、農水産物も放
射能汚染されたため、売ることも食べることもできません。

福島以外に住む私たちも、西のものをわざわざ買う、放射能汚染検査のされてない食品を食べてしまわないように外食はしないなど、生活が非常に制限されるようになりました。これが世界に
名だたる先進国での生活だとは信じがたい思いです。私の回りでも、子どもに給食を食べさせない、プールに入れない、東京から避難するお母さんたちまでいますが、彼らを「放射脳」といって
馬鹿にする気にはなれません。

２）原子力技術は、核兵器製造技術に転用できる以上原発推進を謳う態度は、核兵器に転用できるプルトニウムを保持したいとする国家的欲望にみえます。日本は今のところ憲法９条がある以
上、これは認めるわけには行きません。もしも核武装をしたいのなら、まずは正面から９条を改正するかどうかについてきちんと議論をして国民の理解を得てから自衛隊を日本国軍とし、その上
で核保有にまで話を進めるべきです。今のままだと戦後ずっと続いてきたごまかし、まやかし国家をさらに推し進めるだけです。

３）放射性廃棄物の処理が難しく、これにどれだけの費用がかかるのかを思うと、決して原発は安いエネルギーではありません。例えば、フィンランドでは固い岩を削って高レベル放射性廃棄物
の永久地層処分場の建設が決定しました。これは、10万年間保持されるそうです。そこまでしても１０万年先の子孫にそれが危険だというメッセージをどうやれば伝えられるのか、正しい答えが
出せていません。翻って日本では、ここまで放射性廃棄物の処理について検討しているという話はないでしょう。この費用も全て計算して、果たして原発が安いエネルギーかどうかの説明もせず
に、原発が無ければ日本の経済が立ち行かないと脅しをかけるのは、詐欺にも等しい判事赤穂いです。

以上のことから原発ゼロシナリオを支持する次第です。

48262 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発依存は０パーセントにすべき。電力消費とその原
発依存を前提にした現在の産業構造・社会構造を変
えて、持続可能な社会を作るべく国をあげて取り組む
べき。それを新たな「文明」の方向として世界に範を示
す。

原発は、とりわけ日本のような地震国ではリスクが大きすぎる。福島第一がこの程度で食い止められたのは幸運としかいいようがない。このような事故が関西地方でも起こったら、日本の国はも
たない。原発は嘘で塗り固めた「安全神話」によってしか推進・維持できなかった。事故の被曝の危険だけでなく、運転のためにも「被曝労働」が欠かせない。つまリもともと危険なもの。
核技術は開発後５０年経っても、放射性物質の放出という「副作用」を処理できる展望をもてない。そして放射性廃棄物の処理法はみつからない。だから、核技術はつかい続けることで、地球に
生命を脅かす廃棄物をますます増やすことになる。この技術は人間の役に立つものではなく、人類の生存をおびやかすもの。それを「後は野となれ、山となれ」で使い続けるべきではない。
このことは日本だけでなく、世界の問題。被爆国で放射能危害をもっともよく知る日本だからこそ、原発を廃棄して世界に範を示すべき。

48263 個人 家事専
業

３０代 女性 １、ゼロシナリオを選択します。
できるだけ早期の実現を望みます。

ゼロシナリオでは「２０３０年まで」となっていますが、地震の活動期に入っている以上速やかに原子力発電所を全停止してください。あれだけの大事故を起こしいまだ収束の目処も立たないこ
と、多くの汚染地帯、避難民を生むことから原子力の安全性はないと判断しました。よって 稼働、４０年廃炉を「６０年」容認などありえません。順次、廃炉に向けた作業を始めるべきです。現
在、事故の収束のため多くの作業員の方が高線量の被曝を強いられています。これから廃炉作業にも多くの作業員の方が必要となります。廃炉費用の問題もあるでしょうが、廃炉技術を他国
に輸出できるくらいの産業にしていくべきではないでしょうか。また発送電分離を早期に実現し、化石燃料、天然ガス、自然エネルギーの中から消費者がエネルギーを選べる社会を作っていくで
きです。各自治体や市民団体による小規模自然エネルギー発電所を増やして行けば地球温暖化問題解決への貢献もできると思います。原子力発電によって海水の温度が上がるという環境問
題も解決します。
今回の事故で私は故郷の福島を汚されました。美しい山や湖は元に戻りません。除染にも限界があります。フクイチから６０キロメートルのため避難区域には指定されませんでしたが、後々に
なって線量が高いことが知らされた中通りに実家があります。両親も親族も友人も被曝を強いられ将来健康被害が起きるのではと不安を抱えながら住んでいます。野菜や家畜や魚類といった
第一次産業の被害も大きいです。ただでさえ食料自給率が低いのに国産の食料が汚染されてしまったことは国にとって多大な損害です。ひとたび原発事故が起これば国や電力会社が想定して
いた以上に被害が大きいことがわかったはずです。放射性物質による健康被害の影響が強いのは妊婦、胎児、乳幼児です。国が本当に少子化対策を考えるならば、安心して子を産み育てるこ
とのできる原子力発電所のない日本に変えてください。
犠牲になった福島から学んでください。
よろしくお願い致します。

48264 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電は無理なのでゼロにする。 この度の福島第一原発事故を見ても、日本では原子力発電を行う事は無理だと考えます。地震国である事、放射性廃棄物の処理方法の目処が立たない事、からです。地震については、建造
物の耐震に絶対は無く直接の施設へのダメージ以外にも周辺のインフラが壊滅すれば被害対応不可になる事は、先の事故事例で判明しました。他施設であれば、極端な話、一回こっきりの事
故として後から収束すれば良くても、原発は一度放射性物質が漏洩すれば収束に莫大な時間と労力、費用を要します。現に福島第一原発事故による影響の収束はついていません。放射性廃
棄物の処理は、地層処分や再処理リサイクルなど「案」の情報を見かけますが「技術として全て確立している」との情報は得られませんでした。方法を研究しながらの運用はリスクが大きすぎる
と考えます。

48265 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 すべての事において100パーセントの安全はありえま
せん。リスクを考えた場合、原子力発電は人々の生活
権を大きく脅かすことを福島第一原発の事故で私たち
は学びました。よってゼロシナリオを支持します。

日常生活するために、エネルギー特に電力は欠かせないものです。
また、一方の視点（安全性）だけでなく環境への付加や、経済活動ともに考慮したうえでエネルギー政策を決定していくことの重要性は理解しています。
私の意見は、安全性を第一に考えたうえでの意見になります。
安全性はそれぞれの立場の人が努力することに積み重ねられていくものですが、どんな対策を講じてもすべての事において100パーセントの安全性は保障されることは無いと考えます。多くの
ことであれば、失敗などの経験を積み重ねて、ハードソフト両面で改良が進み、安全性に増していきます。原子力発電もそうしてきたはずでした。しかし、原子力発電所が事故を起こした影響
は、想定以上に広範囲、長期間に及ぶものでした。これからもどんな影響が出てくるか全世界が注視しています。
原子力発電所が大きなが事故を起こしてしまうと、いくら金銭的な保証や、除染が進んだとしても決して元の生活、環境が戻ってくることはありません。風水害や地震被害の比ではないのです。
また、コスト面では実際のエネルギー消費の他にも原子力発電で生じた放射性廃棄物の管理コストも大きな負担となるでしょう。それは、原子力発電を続けても、ゼロにしても将来に渡って負担
しなければならないものです。
そのことを踏まえ、原子力発電ゼロの方針を立て、2030年以降を含めたスケジュールの作成、そしてプロセスを進めていくことを私は求めます。

ゼロシナリオには、国民に多少なりとも不便や金銭的負担の増加を強いることになりますし、今まで原子力発電全体が雇用などの経済活動で大きな一端を担っており、そこで働く人たちの雇用
の確保も大きな課題になります。
コスト面についても、選択枠の説明の中で触れられている化石燃料の輸入コストのほかにも原子炉の廃炉費用や再生可能エネルギーへの転換コスト、電源立地自治体への交付金など考慮す
べきことは多くあり、それらを包括した試算をし、国民へ広く提示し、理解を得ることも必要になるでしょう。

全てのシナリオ共通の前提とされている、大胆なエネルギー構造改革も包括的な法整備や私たちの意識の変革が必要です。
たとえば具体的な取り組みのひとつとして、発電効率は多少悪くとも、現在の原子力発電所所在地周辺へ優先的にその土地に も適した再生可能エネルギー発電施設を整備し、目に見える形
で転換を図っていくことも、国民の理解や雇用の確保につながるのではないかと考えます。

乗り越える課題は多く、３つのシナリオの中で一番実施が難しいとは思いますが、ぜひゼロシナリオを実現していただくようお願いいたします。
私もただ意見を述べるだけでなく、いかにエネルギー負荷を少なく生活できるか考え、実践していくよう努力します。

48266 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ支持、保留期間など持つ必要は無いと
思います、原発の即時停止即時廃炉原発0へ

コントロールできないエネルギーなど、次世代に残したくありません。

48267 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます 原発ゼロシナリオを選びます。

今回の原発事故で学んだ教訓を生かすべきです。

もっと自然エネルギーを推進する施策をお願いします。

48268 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」について 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
原発の再稼働はしないでください。
もんじゅは廃炉にしてください。
もっと自然エネルギーを推進してください。

48269 個人 学生 １０代以
下

男性 即刻、全原子力発電の停止、廃炉
即時0％を求める

原子力発電の人間が制御できない危険
電力が足りているということ
電気"ごとき"に生命を奪われたくないということ

48270 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ 利便な生活のためなら
人命と引き換えの危険なエネルギーでよしとするほど
国民は馬鹿ではありません。
太陽光は1時間の日射量で世界の1年分のエネルギーをまかなうことができ、
なおかつ原発のようにリスクを人間に負わせるのはありません。
原発に巨額を投じるくらいなら、
太陽光発電の推進に力を入れてください。

48271 個人 自営業 ４０代 男性 私は原子力発電への依存を０％にするべきだとがん
がえます。

私は原子力発電への依存を０％にするべきだと考えます。
東日本大震災及び東京電力福島第一原子力発電所の事故を踏まえ、そして被爆国として先進国、日本は、これから原子力発電への依存を０％にして行く時にきていると考えます。これは戦後
の発展や所有、競争といった、価値観とはちがう、共存、共栄、命の大切さを中心においた社会。既存の社会構造ではどうしても大人たちが矛盾に満ちた時間を送っていることもあり（政治、社
会構造）、はっきりと真顔で堂々と子供たちに伝えることができなかった物事が多いと考えます。
大量の電力消費は経済発展にはかかせないという、考え方を変えて行く事。
人間社会の成熟をめざし、消費や所有を発展と考えるレベルから変わる必要があると考えます。日本が先頭に立ち変革をして行く事、世界にとっても重要なメッセージになる、そしてそれがまた
ビジネスとしても成り立つ、そんな社会に変えて行く。政治家も含めて大人たちが本当に曇りのない考えで未来をイメージしいかないことには人間の成長は止まってしまいます。

48272 個人 その他 ６０代 男性 原発比率0％を目指してください。 今度西日本のどこかで原発事故が起きれば日本はおしまいです。どこにも逃げようがありません。また、使用済み核燃料や汚染物をどう扱いどう処理すればいいのか科学技術的に確立してい
ないのに、原発を維持拡大するのは無責任というもので、国の政策としては理解できません。先の大戦の動機となったエネルギー確保のトラウマ、核武装のオプションの維持および目先の経済
的利害のままに、判断能力を失っているとしか思えません。これ以上の犠牲を出さず、将来の世代に負のツケをまわさないためには、代替エネルギーに速やかに転換し、全ての原発を廃炉に
すべきです。原発を廃炉にするという方針を国の政策として決めれば、そのために何をどうするかも決まってくると思います。それが一番です。

48273 個人 自営業 ６０代 男性 東電の爆発事故により、福島市内に多量の放射線量
が降り注ぎ、大勢の市民が避難しています。昨年の枝
野大臣が、心配要りませんとか野田総理の終息宣言
はとんでもありません。政府の誰か福島市に住んでく
ださい。

福島市には、大量の放射線量が降り注ぎました。私には八年以上かかってようやく二歳半になる初孫がいます。山形に避難したり、この子供の実家である埼玉県に避難したりと、少しも落ち着
きません。これは、私ばかりでありません。
福島県で被害に遭った多くの県民の思いです。原発は要りません。
他に沢山のエネルギー源があるはずです。広く国民の意見を聞いて、進めてください。素晴らしい人が沢山いると思います。
　政府では、良く福島県の事情を調べてほしいです。昨年の時点で大臣の人が
全責任を持って福島の被災地に住んで事故対応に当たってほしかったです。
そうすれば、もう少し評価が違っていたのではないでしょうか。総理はもう少し
具体的に話をしてほしいと思っています。
　 後に、民主党は何かというと、メールといいます。今の６０歳以上の国民の
多くはパソコンを持っているとは思いません。よく調べてください。



48274 個人 自営業 ５０代 男性 脱原発 福島を返してください。国の大きな失策となってしまった原発依存。
エネルギーとしての原発は今後の未来のことを考えると、決っして命と環境に良いものではない。核のゴミ処理問題も解決もしてないのに、原発の存在意義はなんだろうか。もう少し国家として
真摯に前向きに未来の事、この国を背負って立つ子供達の事を、エネルギー政策に反映さすべき。

48276 個人 学生 ２０代 女性 原発は将来的に無くすことを希望します。 パブリックオピニオンに混乱があるのは否めませんので、むやみにすぐに廃炉とは言いませんが、他のエネルギー活用により日本の技術産業が活性化する将来が明るいのではないでしょう
か？すぐに廃炉にするわけにいかない現在、原発への安全性の実際と安全性への信頼が揺らいでいる状態をまずする道から模索すべきと思います。

48277 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

 猛暑が続くこの夏、ボクが住む東京電力管内では、企業と市民の努力によって、原発が稼働していないことが原因の大型停電は起きていません。電力は足りているのです。
 まず300kmもの距離を無駄に送電抵抗をかけて、柏崎刈羽原発から関東に送電することを考えなおして、電力の地産地消を考えてください。
地熱、ゴミ焼却など考え得る全ての熱源に発電タービンを付けるように法整備をしてください。
 発送電分離をして電事連のエリア毎での独占を解消してください。独占禁止法に抵触しています。そのうえで市民が好きなどの会社からでも電力を買えるように法改正をしてください。
 上記のアイディアを阻んできた古く悪しき利権の解体をし、真の意味で市民の側にたったエネルギー政策を行なってください。

 以上

48278 個人 家事専
業

５０代 女性 原発反対です。 日本は、地震国なので原発は危険です。
高レベルの放射性廃棄物の問題も、全く決めれないままです。

早くエネルギーシフトを、実現して欲しいです。

48279 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発は0。いりません。自然を活かしたエネルギーを。 福島原発の事故を受けて、今までは無関心であった原発の存在に疑問を抱きました。人間とは共存できない放射能という存在を身近に置いてなんて、安心して暮らせません。二酸化炭素の増
加での地球温暖化の問題も懸念されてはいますが、火力発電、風力発電、たくさんの発電方法はあると思います。原子力発電は、とにかく古くて、とても安心とは言えません。自然を活かした、
クリーンな発電方法はたくさんあると思います。とにかく原発はゼロ、で御願い致します。

48280 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 全ての原発をただちに停止し、廃炉するべきである。 十分な安全性が確保されていない。特に長期的な環境、生物への影響が明確になっていないため

48281 法人・
団体等

法人等 ３０代 法人等 脱原発!  ゼロシナリオ希望 いつまでも人々が安全安心に暮らせる日本にして欲しい

子どもたちに迷惑のかかるゴミを作り続ける原発はもういらないです

48282 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発はゼロにしてください。

原発からでる高レベル廃棄物が無害になるには10万年かかると知りました。
誰が責任を持って管理できるでしょうか。

人類の生命を脅かしてまで原発で発電するのは、まったく理解ができません。
早急に原発を廃止することを希望します。

子どもたちに、健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

48283 個人 無職 ４０代 男性 原子力発電は即時に止めるべきである。先延ばしに
するほど日本は取り返しのつかないことになる。国土
が放射線で汚染され誰も住めなくなる。汚染物質をば
らまき世界中に迷惑をかけることはもうあってはなら
ない。

新しいエネルギー開発に投資してこなかった自民党以来の政府の失策である。いままでのような集中型発電だけでなく、太陽光、地熱、小水力などの分散型発電を急速に普及させることが必
要だ。お役所と変わらない各電力会社は既得権益などいっさい取り払い、いっそ解体してもよい。ぬるま湯をいつまで許す気なのか。世界中で一番高いコストの電気は、電力会社の甘えた体質
とそれを認めてきた政府、官僚にある。赤字になっても給料を半減させたり、厚生福利をカットしたり、まったく努力せずに、ただ電気料金に転嫁するだけの無能さは目に余る。ここで新エネル
ギーの開発に投資し、世界をリードするいい機会である。

48284 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電からの速やかな撤退
都市集約型の産業構造から地域分散型の産業構造
への転換
原発事故に関する責任者の処分
核兵器に依存しない安全保障

　できるだけ速やかに原子力発電から撤退すべきだと考えます。

　代替エネルギーをどうするか、産業に与える影響をどうするか、核兵器の製造技術を失ってしまっていいのかなど、さまざまな問題はあるかもしれません。それを考慮したとしても、原発を継続
することの危険性のほうが大きいと思います。

　今回の事故であらわになったのは、「原発」という日本の産業を支える技術が、下請け労働者や原発立地地域など、一部弱者の犠牲の上に成り立ってきたことでした。そしてひとたび事故が起
これば、畜産農家をはじめとした福島県民に多大な犠牲をもたらしたにもかかわらず、そのことに責任を負うべき人たちが責任を負おうともせず、その恩恵にあずかってきた産業界の人たちも救
いの手を差し伸べようとはしていない。このモラルの無さに、日本人には原子力を扱う資格はない、と私は考えます。
　 終処分の問題も大きいですが、どんな技術であれそれを動かすのは人間です。その技術を安全に扱えるだけの人的資源としくみ、そしてモラルが日本の技術者、行政官僚、産業界には欠
けていると思います。

　代替エネルギーをどうするかという問題がありますが、その前に日本の産業構造はこのままでいいのでしょうか？
　原発事故により、比較的電気を消費しない福島の第一次産業従事者たちが廃業そして自殺など、多大な犠牲を強いられるいっぽうで、電気を大量に消費することで成り立つ第2,3次産業を代
表する経済団体の会長が、産業のためには原発の再稼働もやむなしという。このように地方や畜産農家をさげすみ、都会での大量生産大量消費を奨励するような国に未来はあるのでしょう
か？
　第２、３次産業から第１次産業に産業人口をシフトさせることで、食料自給率も上がり、地方への人口分散をはかり、ひいては電力消費量を軽減させるような政策を考えて欲しいと思います。
　３１１以後に被災地を訪れて思ったのですが、過疎地といわれている地方にも豊かな文化と自然の恵みがあります。近代化の名の下に地方をないがしろにし、全国にミニ東京をつくるような愚
かな産業政策はそろそろ転換すべき時期にきているのではないでしょうか？

　北朝鮮や中国の脅威を理由に、核兵器を製造する技術を保持するために原発を稼働し続けるべきだという人もいます。２度の原爆を体験し原発事故を起こした我が国は、核の危険性と廃絶
を訴えていく立場にあると思います。
　

48285 個人 自営業 ５０代 男性 国民を守ってください。 情報の隠蔽を止め、その情報を国民と共有し、目に見える形で議論をしてください。情報は税金を払っている国民の物であり、為政者が独占する物ではありません。即座に民意を問うてくださ
い。現行政府を信任してはいません。政策転換をする前に民意を問うべきなのに、こんな政治では信頼することはできません。議会制民主主義の大前提を守ってください。あまりにも恥ずかしい
政権運営。

48286 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発不要。安全な発電方法を選択したい。 この地震の多い日本では原発は危険です。それ以前に化石燃料に依存しない体制をつくるべきだと考えます。やろうと思えば知恵はでるものです。まずどうきめようではありませんか。

48287 個人 無職 ３０代 女性 原発に反対です。原発でない、安全なエネルギーを望
みます。

原発は安全でないことが福島の事故からよく分かりました。放射能の拡散は防げず、現在も終息には程遠い状況ですよね。事故後になり放射能は低レベルなら安全、と政府が言い始めたこと
からもますます原発の管理は我が国では無理なのだと思い知らされました。どうか、これ以上原発にこだわらず新しいクリーンなエネルギーへのシフトに尽力してください。脱原発、クリーンエネ
ルギーで世界をリードし儲けてください。
また、電力会社と政府とのベッタリ癒着も残念ながら明るみになってしまいました。東京電力をかばい続ける政府の姿勢に不信感を抱いています。政府も自立し、国民のために仕事をしてくれる
ことを望みます。国民の安全のために管理不能な原発は諦めてください。よろしくお願いします。

(A)原発について
・結論として、大飯を含め即時全原発停止。静止状態での安全性確保の上、廃炉工程に。
・原発廃止及び核燃料サイクル廃止について国民投票実施。

<<詳細>>

(1)敷地内外活断層・施設安全性基準の総見直しを実施（原発に対し批判的で利害相反でない専門家を過半数にした第三者機関で）した上で、事業者任せでなく規制機関主体で、留保なくバッ
クフィット実行。これは静止状態での炉及び使用済燃料の安全を確保するためであり、炉については動的状態のそれよりも低いレベルでよいと思われる。

(2)エネルギー政策転換で巨額財政支出が必要となる以上、技術的目処が立たず、機器・施設危険性、放射性物質無規制放出(クリプトン・トリチウム)などに疑問噴出の核燃料サイクルを維持
することは認められない。即時廃止の上、直接処分の技術開発・用地選定に入る。また、 終処分目処立つまでの中間貯蔵設備についても直ちに検討着手。なお、プルトニウムはIAEAに全量
負託（保管は国内もやむなし）。

(3)立地自治体は原発撤退後の地元経済に多大な不安を持っていようが、国が責任持ち、廃炉関連事業、サイト敷地利用した再生エネ産業などを構築することにより、地元経済安定を保証す
る。と同時に電源三法廃止により生じた自治体財政欠損については、中期的に改善計画提出させるなど手を打つ。

(4)エネルギー政策見直しについては、まず原発即時廃止を前提に、それを可能にする諸政策を体系的に示すことが基本。その際生じるデメリットは当然国民が甘受すべきものであり、だからこ
そ、国民一人ひとりが明確に意思表示しなければならない。国民投票が求められる所以である。

<<即時廃止の理由>>

(1)敷地内活断層に代表されるように、安全審査の根本において法令違反、あるいは法令自体の不備が山積。このような不健全組織が原発のようなハイリスクシステムを扱うことは、断じて許さ
れない。また、電力事業者だけでなく、各種部品や燃料棒、あるいは使用済燃料処理（MOXペレット）においても、幾多の不正が繰り返し発覚。それに対して抜本的な措置が全く取られず来てい
る。

(2)仮に組織を健全化したとしても、過酷事故に至る総ての経路を閉ざすことは工学的に不可能である以上、事故は必ず起こる。しかも近い将来にわたり、過酷事故発生時に事態（炉内・放射能
放出）をコントロールする技術が存在しない状況は変わらない。また、ストレステスト聴取会での議論の流れを追っても、過酷事故を阻止するためのバックフィットを真剣に行う姿勢は全くない（過
酷事故に至るあらゆるイベントツリー、例えば航空事故やテロ、巨大竜巻の襲来などを全く無視している）。とすれば、このような状況で原発稼動を認めることは、第2のフクシマを許容することに
等しい。

(3)また、既に廃棄物が使用済燃料だけで1.6万トンもあるが、それは再処理するにせよ、直接処分にせよ、総て100万年単位の管理を要求する。安全性について全く責任の持てない廃棄物をこ
れ以上後世に押付けるのは、究極の世代間差別であり許されることではない。

(B)エネルギー選択

<<総括>>
キーワードは次の通り。

・再生エネ基幹
・必要な規制緩和
・エネルギー源の地域分散・地域適応
・地域内電源ソース多様化による気象リスク低減
・連系強化・発送電分離による地域リスクの低減
・発電効率化への積極投資促進
・エネルギー供給を、電力という枠を超え一次エネルギー全体で考える。
・省エネ技術への積極投資促進
・デマンドコントロール
・再生エネ・スマート電力技術の輸出
・中継ぎとしての火力
・燃料買入れ価格の不正構造是正

<<詳細>>

・中長期的には再生エネ比率を50%にまで上げることを目途に政策構築する(再生エネ基幹)。その際、風力や太陽光発電に関する過度に厳しい設置基準を、現実的レベルまで引下げることも必
要。（規制緩和）
・再生エネルギーの中でも様々なソースがあることに留意し、地域に即したものを地域が選ぶことができるようにする（地域分散・地域適応）
・同一地域でも、太陽光と風力、小水力、木質バイオマス、ゴミ焼却など電源多様化を出来るだけ図り、気象リスクを低減させる。
・電力連系をより太くし、かつ、電力売買を全国市場化することで、地域リスクを低減させる。ただしそのためには、送電網一体化が必要。それは、発送電分離前提としたもの。（連系強化・発送
電分離）
・総ての電源ソースについて、発電効率高める技術開発に国が積極投資する。それはジェネレータの改良であったり、火力等廃熱利用であったりする。その場合、単に電力という次元で考える
のでなく、一次エネルギー全体で考える（熱電併給）。
・省エネについて。技術開発への投資促進、積極的な機器転換補助、ピークコントロールの推進（デマンドコントロール技術の開発・導入、法整備、教育普及）など、再生エネと並ぶ機軸として位
置づける。
・同時に、これらの電力技術を（ハード・ソフト・人材育成にわたり）輸出産業の新たな軸の一つに育てる。

<<備考>>
・再生エネが軌道に乗るまでのギャップは避け難いので、その間は主に火力（ガスコンバイン）を軸に据えざるを得ない。（中継ぎとしての火力）
・その際、燃料費問題が焦点となるが、衆院経産委で7月27日吉井英勝議員が明らかにしたような、不当な買入れ構造による燃料の異常な高価格購入を是正し、適正な国際価格で調達すれ
ば、影響は相当低くなるのではないか。同時に、国際レベルの数倍にもなる異常な電力料金がなぜ発生するのか、その無駄を暴き、徹底的にスリム化しなければならない。単に人件費を僅か
ばかり削ればいい話ではない。電力料金の適正化という結果が出るまで、無駄を絞り続けなければならない。

即時原発停止かつ廃炉開始（12年度0%）
1.エネルギー効率化（省エネ・配電スマート化/熱電併
給/発電効率アップ）
2.再生エネ促進へ法制集中整備。例)設置基準緩和
や発送電分離

48275 個人 その他 ４０代 男性



48288 個人 無職 ７０代 男性 脱原発、自然エネルギーへのシフトが可能との前提で
あるが、国内事情、国際的環境の現実から乖離して
国民をミスリードするもの。次世代での決定のために
原子力の選択肢は残しておくべきで、 低20-25とす
べき。

福島原発の事故は、未だ周辺住民の帰還もままならず、国内外に大きな衝撃と不安を与えたことは事実であり、原子力への依存を極力減らしたいという率直な国民感情は理解すべき。
しかしながら、津波被害の大きかった東北地方の原子力発電所は、津波対策等安全性確保に万全を期していた事実に目をつぶって、原子力は全て危険このうえないから、脱原発に短絡する
のもいかがか。人間の英知を結集して更なる安全性向上を図ることは技術的に可能であり、所詮は「日本の技術を信頼するか」の問題であろう。

再生可能エネルギーは、これまでその開発が進められてきているが、小さいエネルギー密度、低い負荷率・稼働率、高価な投資・エネルギーコスト等の基本的な制約条件があり、未だ基幹電源
には至っていない。これを30%以上のシェアーにするということは、非効率なエネルギー源への無駄な投資とその結果として高いエネルギーコストを国民にすべて負わせることになり、非現実な
欺瞞的シナリオを国民に提示して、意図的に脱原発に誘導しているのではないか。

日本は過去二回にわたるオイルショックを経験し、その教訓からエネルギー源の多様化・ベストミックスと自前化・国産化を進めてきた。エネルギー資源の輸入依存率が極めて高い日本が準国
産エネルギーとして原子力を選択したこれまでの経緯もあり、原子力に対する一時的な嫌悪感や反発心で脱原発を選択するのも如何なものか。今回の国民的議論では、世界的な視野に立ち
歴史的経緯を踏まえての長期的戦略としてのエネルギー選択の議論が欠けているのでは。
世界各国が過去も将来も積極的に推進してきている原子力利用について、日本が長期的にその依存度をゼロか大幅に減らしていこうとする動きに対して、理解しえないのでは。更なる安全性
確保を大前提にエネルギーの大半を原子力に依存するというのが世界共通の常識ではないか。

国民感情としては原子力への反発から脱原発への期待は理解できなくもないが、国家戦略としてエネルギー開発利用の方針を決めるべき政府が非現実的な欺瞞的シナリオを国民に提示し、
国民の一時的感情まかせで国策を決めるやり方には基本的に賛同できない。

所詮自然エネルギーは「木偶の坊」であり、いくら金をつぎ込んでも役立たずであり、国民の負担を増やすだけのものである。脱原発分のエネルギーは自然エネルギーでは補てんできないので
あるから、国民の生活レベルを明治時代か江戸時代の戻す覚悟が国民にあれば脱原発にも理が通ると思える。

48289 個人 その他 ６０代 男性 エネルギーをどうするかは国家運営の基本である。し
かし、事故原因、将来技術も不確かな中、国民は判断
に揺らいでいる。エネルギー政策は状況変化に応じて
柔軟に対応出来るものでなければならない

現在、様々な疑問がある中、将来原発を何％にするかと言う問いかけには疑問がある。政策の方向性は、『即廃止』、『ゆっくりと減少』、『現状維持』、そして少数意見だが『拡大』の４つがあり、
その選択肢は技術変化、国民感情の変化に伴い大きく変わる。国民が将来に渡って後悔しないためには、脱原発と原発継続の両方のリスクを変化に応じて定量的に国民に分かりやすく提示
し、柔軟に応えられる政策でなければならない。
しかし、直近の再稼働ですら多くの国民は判断出来ないでいる。賛成論者は原発への危険性の認識が甘いのかも知れないし、反対論者は電力不足や料金の値上げによる経済損失から生じる
人的被害を過小評価しているのかもしれない。定量的な指標がはっきりしない中で賛否が分かれている。
さらに意見が分かれる原因として、放射能への恐怖感の個人差がある。放射能の危険性についてはガン研を始めとする様々な機関が科学的、定量的なデータを示している。しかし、ある人は
それを理解しようとはしないし、ある人はすんなりと受け止める。前者は再稼働反対に、後者は再稼働賛成になりやすい。
安心感は人によって異なる。例えば、飛行機は他の乗り物と比べても安全である。しかし怖がる人は不便ではあるが、他の交通手段を選択する。今、原発は日航機墜落直後と同じ状況にある。
事故直後、不便覚悟で遠距離を列車や自動車で移動した人が大勢いた。だが安心だから安全だとは限らない。
鳥ウイルスなどの環境基準は過剰であっても、一時的に過大な費用がかかるだけであり、経済的損失は大きくはない。しかし、放射能の危険性に対する国民の認識は、それが原発の是非に直
結するため影響が大きい。規制値を国民が安心するからだけで決めるのではなく、その安心が眞の安全と一致するように努めなければならない。例えば、重大事故時の放射能による人的被害
と廃止に伴う人的被害の大きさを比較することによって定量的な判断が出来るようになる。科学的データに基づかない避難区域の設定は妥当性が不明であり、事故時の想定被害額も信憑性
がない。
データ不足で事故原因も不明だとは言っても原発に対しては多くの課題が明確になっている。一方で再生可能エネルギーに対する課題はあまり議論されていない。課題が明確なものと不明確
なものを同じ土俵に乗せるのはおかしい。現在は課題が不明確にも関わらず原発憎しの感情から楽観論が通用し、太陽光や風力を普及させる方向が多勢となっている。しかし、太陽光や風力
発電には多くの疑問点がある。
まず、現在の技術ではエネルギー効率が低すぎ、多くの設置が必要である。環境に考慮した上で、この狭い日本で本当に可能なのか？　また蓄電池が必要になるが、コストに蓄電池やリサイク
ル、産業廃棄物処理費用まで含めているのか？　製造段階での環境負荷は原発よりはるかに大きいと言われる。　膨大な量が必要になるが、トータル的に地球環境に本当に優しいのか？　地
球温暖化対応は 優先事項である。うまく行かなかった時、化石燃料に戻る事があってはならないが、温暖化対策は可能なのか？　これらの疑問、課題を明確にしなければ、原発との比較は
出来ない。課題は技術変化によって変わる。その時、その時で課題を明確にし、対応出来る柔軟な施策が必要である。
また地熱、小型の水力、温度差で発電できる装置、バイオの領域でも画期的な技術が進んでいる。現在検討中の補助金制度はより有効な技術が実用化した時どうするのか。補助金は将来の
優れた技術の普及の障害になりかねないし、誤った選択を助長することにもなりかねない。慎重に行う必要がある。
　エネルギー政策は国家運営の根幹である。新技術や課題に柔軟に対応出来て、強固な国家作りに繋げられる政策を緊急に作らなければならない。

48290 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオ以外ありえない。 ３１１から1年半近く過ぎても福島の原発は修復もできず被害者を出し続けているのです。
自分たちの手に負えない危険なものを使い続けようとするなんて狂気の沙汰です。

事故を起こさなくても、原発の現場で働く人々は被爆するのです。
そんな危険なものを使い続ける理由は皆無です。

このようなパブコメを募集するのは非常によいことですが、まず正しい情報を流してからにしないと、正しい意見は集まりません。

まともな専門家の先生の講演会やツイッターなどで積極的に情報を収集せずマスコミが流すウソ情報を真に受けている人にパブコメを書いてもらっても意味があるとは思えません。

３１１以来、政府、マスコミ、官僚への信頼は消し飛びました。
本当に残念に思います。

48291 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。まずは原発のない安心で
きる暮らしを確保した上で、社会全体でさらなる節電
を実行しながら、次のエネルギー技術をじっくり待ちた
いと思います。

ゼロシナリオを支持します。日本に暮らすすべてのひとが安心して食べ、働き、眠ることができる状態にすることが 優先事項だと思うからです。
今まで上限を気にせず電気を使うことができていたことは本当にありがたいことだったと思います。それを支えてくださった技術者や企業、行政、すべての方々に深く感謝します。
震災後、被災地で起こったことは、上限を気にせず電力を使う生活と引き換えに、健康や安全な水や食料、住み慣れた土地などをあきらめなければならないことがある、ということを教えてくれ
ました。湯水のように電力を使う生活はもう手放したい、と感じています。これは、不便になりたいということを意味するのではありません。無意識に湯水のように電力を使っていた時代から意識
的に一定の範囲内で電力を使うよう管理をしていく時代にシフトしていきたい、ということです。
毎月家計が赤字になることを悩む主婦が、家計簿を初めたことで不必要なところや重複するところにお金を使っていることに気づき、結果として収入の中でやりくりできることを発見する、という
ようなことがありますが、そのようなイメージです。今までの日本の社会における電力の使用はそのような管理、見直しをしないまま収入が足りないならばもっと高収入の仕事へ転職する、という
ような方法で解決してきたようなところがあったのかもしれません。もしそれが事実であるなら、日本の社会にはまだまだ節電できるポテンシャルが残されていることになると思います。
東京大学は震災前後で30%ほどの節電に成功したと聞いています。私はちょうどそのころ東京大学で働いていましたが、節電後、業務上の支障は全く感じませんでした。また、個人のレベルで
の節電の努力は特に求められませんでした。にもかかわらず、大幅に節電が可能であったのは、これまでの電力使用の管理に甘い部分があったことの証だと思っています。言い換えれば、大
学本来の機能を果たすためには直接関与しない部分に使われている電力が多くあったということです。企業と大学ではいろいろな事情も異なるかと思いますが、事実に基づいて検証し、徹底し
た管理体制を作ることで、これまで通りの生産性を確保しながら、電力消費を抑えることができる余地がまだ残されているのではないかと思います。電力の不足を訴える声も多くありますが、ま
ずは本当に必要な電力が果たしてどの位なのか、そこについての正確な解を私たちがまだ持っていないことを認識しておくことは重要なことだと思います。
一方で、エネルギーについての新技術の研究開発および放射性廃棄物の処理技術について研究開発を進めていくことが大切です。科学技術は常に進歩しています。次のエネルギー技術が開
発されるまでの間と割り切って、国民みんなで知恵を寄せあい手持ちの電力でやりくりするのが良いのではないかと思います。

エネルギーの政策に関わる皆様が、一時的な国民の感情におもねることなく将来の日本にとって本当に必要なものが何なのか、じっくり検討してくだされば嬉しいです。そして、私たちが先祖か
ら受け継いだ美しい日本の自然に も相応しい道を選んでくださることを心から期待しています。

48292 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオのなるべく早い実現を目指すべきであ
り、核燃料サイクルも早く止めるべきです。事故のあら
ゆる原因が究明され、廃炉への道筋がはっきり示され
るまで、原子力発電という技術を使うべきではありま
せん。

ゼロシナリオを目指すべき理由は、東電福島原発事故、原発の爆発が原因で、助かるものを助けられなかったという事実があるからです。それも、放射線量の上昇という、原発特有の事情から
でした。
浪江町の、地元の消防団の方が、「あの時うめき声が聞こえた、夜が明けたら助けに来るからと言ったのに、原発の爆発のせいで立ち入ることができなくなった」と、ＮＨＫ制作のドキュメンタリー
で言っていました。
また、放射線量の上昇により、急な避難を余儀なくされたお年寄りの方々が、たくさん亡くなっています。
地震や津波といった天災を止めることはできません。けれど、そのリスクを事前に検証し、 善の策を講じておくことは可能です。今以上に大きな地震や津波が来る事は無い、と、断言できない
のであれば、原発を止めるべきです。それが 善の策です。この事故によって、亡くなった方が居ることを、国として、国民として、もっと重く受け止めるべきです。
スイスでは、この事故を受けて、脱原発を決めたといいます。同規模の事故が起これば、狭い国土のスイスでは、国そのものが潰れてしまうという判断からです。
ゼロシナリオを目指すことは大変に厳しいことだと推察します。けれど、私達はそこを乗り越えるべきなのではないでしょうか。
現時点では厳しいゼロシナリオも、２０３０年に向けて知見を集結させ、実現させることは、それこそ科学技術立国であるということを、再度世界に証明するチャンスであるとも考えられます。
誰が見ても、これからの日本の経済環境は、悪化の一途をたどるだろうと思われています。しかし、ＪＡＬが見事な再生を遂げたように、私達の国にはまだ可能性があるのではないでしょうか。
核燃料サイクルについては、これはもう何年も上手くいっていないことは明らかです。他国も手を引いています。その予算は、他のエネルギーに使ってもいいのではないですか。大事には至らな
かったものの、もんじゅはナトリウム漏れ事故を起こしています。火災が起これば、これは本当に手がつけられなくなることは、分かっているのではないですか。
誰のためのエネルギーであるのか、そのためのリスクをどの程度負うべきか。
原子力を続けるにしても、止めるにしても、重いリスクがあるならば、そしてもし仮にそのリスクが同程度のものであるのだとしても、この大きな事故があった以上、一度原子力を止めるという、ゼ
ロシナリオを目指すべきだと考えます。
この事故は、想定外であったかもしれませんが、これを例外とすることはできません。それは許されないことです。
たくさんの亡くなった方々、そのご家族、住んでいた場所を奪われた本当にたくさんの方々。
この方々は、例外ではありません。
少なくとも、この事故のあらゆる原因が究明され、福島第一原発の廃炉へ向けての道筋がはっきりと示されるまでは、私たちは、原子力発電という技術を使うべきではないと考えます。
大変多くの意見が寄せられていることと思います。国は、真剣に考えて頂きたい。意見聴取会も、全国11ヶ所は少なすぎました。各県一度は開催するべきであったと思います。本当に、国民がど
ういう意見、希望を持っているのか、しっかり受け止めていただきたくことを切に願います。

48293 個人 無職 ６０代 男性 原発比率はゼロにするべきだと思います。そして現在
稼働中の大飯原発も直ちに停止するべきです。

使用済み燃料の処理方法も無いまま原発を稼動するのはおかしい。そもそも福島原発の事故原因がはっきりしてないのに、原発を再稼動するのは理解できない。
発電は、再生可能エネルギーや、メタンハイドレートなどのエネルギーの開発を早急に進めていく方向にするべき度と思う。
また高速増殖炉の稼動、開発は直ちに中止してください。

48294 個人 家事専
業

４０代 女性 ２０３０年で原発廃炉に賛成 まず第一に、あと１８年後の、原発ゼロをめざすには、いまから、稼動中の大飯原発も来年には止める方向で考えるべきです。
電力の値上がりは、安全な方向選択すれば納得出来ます。しかし電力が安いから原発にするという現状は「命をひきかえ」という論理です。「命」あっての電気です。日本の技術をもって自然エ
ネルギーの開発を世界にすすめてゆく時期です。
まず第２に、核廃棄物の処理方法がなく、未来の子供達にその処理方法を託すというのは「犯罪」といえますし、現実的でありません。

48295 個人 その他 ３０代 女性 原発に依存したエネルギー体制を脱却し、世界でも稀
有な安全エネルギーベースの地震・経済国家「日本」
として世界の安全エネルギー分野の先駆者となること
を目指す

2011年3月11日に発生した東日本大地震によって、福島の原発が近隣を汚染し、福島の人々及び作物が甚大なる被害を受けました。その被害は一過性ではなく、それらの命が続く限り永久に
影響を及ぼすこととなります。地震国家日本において、原子力発電を全て停止し破棄されますようお願い申し上げます。地震がおきても安全なエネルギー供給方法を確立し、それが世界から注
目を集め、その分野の世界トップをきる存在となることを切望します。経済競争で勝ち残るのは唯一の国家存続方法でしょうか。その前に地震国家として安全な生活を確約できる国家であること
の方が順番は先です。数々の環境問題が未解決な今、目指すべきは安全なエネルギー供給と経済が安定した国家像です。経済のために安全を犠牲にするのは、論理が破たんしており、愚の
骨頂といえましょう。

2012年8月初旬に祖父母の住む福島県東白川郡へ遊びに行き、「震災後の福島の今」を実感しました。稲穂の緑が目にまぶしく、大変美しい農村風景が広がり、私はその美しさに感動しまし
た。今まで同じ風景を見てこれほど感動したことはありません。なぜなら、それは安全だったからです。安全だったので、これが当然だと信じておりました。しかし、放射能に汚染された美しい自
然は、とても哀れで、その現実に悲しさがこみ上げる程感動したのです。もう、悲しみはたくさんです。国民を悲しませる原子力発電はすぐに止めるべきご決断をお願い申し上げます。

これらの私的体験から、「安全な国作り」を推進することが、自らの生活においても極めて重要であることを学びました。もうエネルギー供給方法の問題は、雲の上の話ではなく、自分の身にふり
かかる重要問題として認識するようになりました。日本は経済国家である前に、地震国家であると実感しております。地震が発生したら、今まで築き上げたエネルギー供給方法、経済圏、地域
の人々の生活、生命の連鎖が復旧不可能となることを福島の原発事故で学びました。福島の惨事は二度と繰り返してはなりません。日本の国土は限られています。福島が失われた時、どこか
に新しい福島を作ることはできません。他の場合も同様です。

従って、どうぞ原子力という私たちには制御不能なエネルギーに頼るのではなく、地震などの天災時にも安全を確約できる方法でエネルギーを供給頂けます様お願い致します。国民は今、節電
に励んでおります。日本人の創意工夫、一致団結する能力をもってすれば、まだまだ節電方法を改善していく余地はあると日常生活を送っていても感じます。我々が節電に励む間に、国家には
早急に安全な方法を確立しシフトして頂きたく存じます。それは、世界においても初のケースとなり、大変な尊敬の的となるでしょう。我々には世界初の地震・経済国家として安全エネルギーベー
スを確立できる能力があり、それを推進できる優れた政治力があると信じております。

48296 個人 自営業 ５０代 男性 現状の原発のリスク管理及び使用済み核燃料の再処
理に係わる将来の見通しを考えると、２０３０年におけ
る原発依存度は、０％にすべき。

今回の福島原発の事故により、原子力発電所の様々なリスク管理が不完全であることがわかった。
政府は、再稼働している原発に関して「地震や津波に対する電源喪失の対処を行っている」と判断しているが、それは、非常に簡易的な対処でしかない。
また、今回の福島原発の事故でわかったことは、「原発に事故があった場合、広範囲で時間的にも長期的な影響が出る」ことだと思う。
これを見て、世界のテロリストは、次は「原発攻撃」を視野に入れるのではないだろうか。
テロリストにとって、自ら原爆を持たずに、そこを攻撃するだけで、同じ効果かそれ以上の効果を期待できる。
日本の原発が、外国やテロリストからの攻撃までリスクに入れて管理しているように思えない。
また、使用済み核燃料に係わる再処理の問題も、どんどんと先延ばしになっており、その循環システムに将来の見通しがまったく見えていない。
逆にこのリスクまでをカバーするには、莫大な資金が必要になるのではないか。
この状況では、原子力から一刻も早く資金投入を撤退し、そのお金を再生可能エネルギーの開発に使い、それを世界に広めて、日本が政治的、経済的に発言力を持てるようにして行くべきだと
思う。

48297 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発やめて これからのエネルギー供給源として原発に未来は無いと思います。未来の子供たちへのリスクが高すぎます。代替エネルギーの開発に時間がかかるのはわかりますが、今の生活に支障が出
るリスクをしょってでも原発再稼働は反対です。

48298 個人 家事専
業

３０代 女性 原発に反対です。即廃炉を求めます。 原発は即やめて下さい。快適な暮らしと引き換えに、未来の子供たちにツケを回すようなやり方は、もうやめましょう。地球は未来の子供たちからの借り物です。負の遺産を残すエネルギーにた
よるのはやめましょう。
たとえ事故が起きなくても、危険な廃棄物を残してしまいます。
原発反対です。

48299 個人 自営業 ４０代 女性 ３つの選択肢の中から１つを、というのであれば、ゼロ
シナリオを選択するが、そもそも、この選択肢は適切
ではないと思う。なぜ2030年なのか。2030年ではなく、
すぐにでも原発ゼロを希望します。

日本の未来を考えたときに、適切なのは、すぐにでも全ての原発を止め、廃炉に向けて一歩を踏み出すことです。使用済み核燃料をこれ以上、増やしたくありません。子供たち世代、それ以降
の世代に、ツケを残したくありません。核燃料サイクルも実現の見込みがなく、使用済み核燃料の処分方法も決まってないのに、稼働を続けることは、問題の先送りに他なりません。2030年では
なく、すぐにでも原発ゼロを希望します。

48300 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 原発には事故が起きた場合の放射能の危険性や損害賠償にかかる莫大な費用，放射能のゴミが処理できないことなど，問題が多すぎると思います。もっと安全で未来に希望の持てるエネル
ギー政策を示すことこそ，大人としての役割ではないかと思います。よろしくお願いします。

48301 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢ではゼロシナリオを
間違いなく選択するべきです。エネルギー総量は1割
減となっても経済・生活のレベルは相応に保てます。

原子力エネルギー利用の長期化により人類と共存できるわけのない放射性物質の管理が発生するのが何よりのリスクであると考えます。
その発生を2030年までにすべて廃止する事は も重要な選択です。
ほぼ永続的に発生する放射性物質の廃棄や保管処理のコスト・マンパワーを再生もしくは従来のエネルギー生産に向けるべきです。

48302 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見

３選択肢の中では「原発ゼロシナリオ」です。

出来るだけ早く、今すぐにでも、原子力発電所ゼロに
向かうべきと考えます。

出来るだけ早く、今すぐにでも、原子力発電所ゼロに向かうべきと考えます。

絶対安全な原子力発電所はありえません。

そして、たくさんの人々の、不安、悲しみ、恐怖、絶望のうえに成り立つエネルギーは要りません。



48303 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力発電は今後一切を廃止していく方向へ進むべ
きと考えます。

今回の福島原発の被災による崩壊まで、残念ながら「原発」について真剣に考えることをしないまま暮らしてきました。これから未来を生きる人たちにこの大きな問題を負わせるわけにはいかな
いと考えます。地球規模で「命を守る」という極めて当たり前の視点から、原子力による発電という事自体が「あり得ない」と今確信し、不本意ながら現存する原子力発電所について全力を持って
一刻も早く廃炉となるような方向性へ進んでいくべきと考えます。

48304 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを強く支持。早期に原発をゼロとし、
自然エネルギー中心へと大きく切り替えて行くべき。

原発ゼロシナリオを強く支持します。
原子力エネルギーは、人間が数十年、知力も財力も多くのコストをかけて研究開発してきたものだと思います。しかし、ここまでコストをかけて研究しても、今なお人類がコントロールできるもので
はなく、むしろ重大な危険性と隣り合わせであることは今回の福島第一原発の事故においてもはっきりしたことだと思います。
コストの点でさらに言えば、タービンを回すエネルギーとして化石燃料に頼らないでよいため、安く発電できるとよく言われていると思いますが、これはほんの一面に過ぎないはずです。原発の
建設費も高額であり、原発から出る廃棄物は放射性物質として超長期間の管理が必要です。原発が廃炉となった場合にも長期に渡り高額の費用がかかるはずです。また、これらの過程には非
常に多くの人も長期に渡って必要となります。安全対策も怠ることはできません。発電時のコストのみに限って「低コストだ」と表明してきたこれまでの方針は誤りであったと思います。
安全面からもコスト面からも、原発は早期にゼロとするべきです。また、火力発電でのCO2の問題、ダムを使った水力発電の自然環境破壊の問題なども認識し、今後は自然エネルギーへと大き
く舵を切るべきと考えます。中でも、海上に作る大規模風力発電施設、潮力発電など、海に囲まれた日本で活かせるものはまだあるはずです。また、小水力発電の推進なども期待されます。

48305 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 速やかに原子力発電所は全て廃炉したてください。
新エネルギーへの転換を望みます。

有害で有り、財政面でも費用対効果が得られない。
世界各国の流れにもおくれないために。

48306 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。段階的に可能な限り早く、
原発を停止してほしい。

原発をとりまく経済的な依存状況も問題だし、いくら金回りが良くなる部分があっても、長期的・全体的な広い視野にたって考えれば、おかしいことです。福島第一原発が引き起こした問題を考え
れば、原発をやめるべきなのは明らかだと思います。　また、そのために火力発電の比重が大きくなるのではなく、段階的に再生可能エネルギーの比重を増やしていき、また節電も同時に進め
ていくことで電力供給をまかなうようにするべきだと思います。
とくに都市部の電飾や電気消費の大きい広告などは、法律で制限してもいいと思います。本当に必要な電力ではないからです。

原発事故による除染や廃棄物処理や廃炉などにかかる費用・コストも莫大です。
除染だけでも何兆円というお金がかかり、時間もかかる。
再処理・増殖炉も無理がありますよね。
こんなことが続いて良いと思えるわけがありません。
利権によってふりまわされるのは国民です。

すみやかに原発をゼロにしていくことを求めます。

48307 個人 その他 ３０代 女性 地震国、汚染国日本においてゼロシナリオ以外に選
択できません。

東日本大震災によってひきおこされた福島第一原子力発電所の事故は、世界のどの原子力発電所であっても防げなかったと考える。未曾有の被害をもたらし、事故から1年半が経過しようとし
ているのに、東京電力はじめ政府ともに放射能という公害に対する賠償も不十分なまま多くの国民が希望を見出せない日々を送っている。経済産業省の枝野幸男氏も発言されていたようだ
が、経済界の重鎮の意見に逆らえず既得権益の維持のために子供たちの未来を犠牲にし続けるのは一刻も早く打ち切って、大切な日本の宝である子供たちのための次世代の新しい政策を始
めて欲しい。原子力発電所の事故が奪ったものはあまりにも大きく、日本だけの被害ではなく地球全ての生物および植物に迷惑をかけた。この事態を日本はもっと真摯に受け止め、大きな変革
を果たさなければならないと考える。電気需要を徹底的に落として、一刻も早いゼロシナリオの実現に向けて取り組むべきである。原子力に頼らない日本を、子供たちに引き継ぎたい。

48308 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本国内にある全ての原子力発電所の即時稼働停
止、および廃炉を希望します。

核廃棄物の処理法が確立されてもいないのに、稼働は考えられません。子供や孫などの次世代に負担を負わせる事は出来ません。

48309 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年段階の全電源に占める原発の比率は、

「(1)０％・ゼロシナリオ」

以外に考えられません。
今回の福島第１原発の事故後の様子・被害の様子を
見ても明らかなことです。

私自身、成人するまで仙台で育ち、小さい頃から夏の家族旅行で海水浴後に女川原子力発電所PRセンターに立ち寄り、原発というものの存在は身近で安全と思い込まされて育ちましたが、今
ではそれは誤りであったと確信しています。

結婚後に子どもたちを授かり、またチェルノブイリ事故によるウクライナ地方などの子どもたちやたくさんの人々の被害を知り、原発は安全ではないのかも・・・と考えるようになりました。

そして、今回の震災後、福島第１原発が爆発し、浪江に住む友人家族を含めてたくさんの人々が住み慣れた故郷を離れ、避難せざるを得ないという状況が未だに、そしてこれからも続くことを考
えただけでも原発は日本国内にあってはならないものと思わずにはいられません。

事故後、チェルノブイリのかけはし代表の野呂美加さんや、ご自身も広島で被爆した医師・肥田舜太郎さんのお話しなど、直接聴く機会がありました。
やはり、原発は、今すぐにでもとめていただきたいと強く希望します。

不足の電力はどうする、ということを主張する方には、子どもたちの未来のためにもぜひ想像力を働かせて、自然エネルギーの有効利用や節電をこれまで以上に実施していき、あるもので何と
かする、という当たり前の考えで対処していくことを望みます。実際に、５月５日の日本国内の原発がすべて泊まってからの約２ヶ月間、大丈夫でしたのですから。

これまでの日本の経済成長において､豊富な電力がその一端をになってきたのかもしれませんが、原発のもたらす危機を考えたら、安全である、ということに勝るものはありません。

野田総理大臣も、原子力村の方がたも、どうぞ、利益や経済活動がどうこうといったことを第１にせず、日本の未来を、そして子どもたちの未来を１番に考えて決断していただきたいと思います。

よろしくお願いします。

48310 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択。 ゼロシナリオを選択。使用済み核燃料サイクルの確立が絶望的であることを踏まえると、再処理が含まれるその他のシナリオは、受け入れられない。

48311 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 3つのシナリオのうちから、あえて選択するなら「２０～
２５％」とすべき。
しかし、資源の少ない日本の将来、地球温暖化対策、
国内経済等々を考えると、「２０～２５％」以上の割合
とすべきと考える。

地球温暖化問題、国内経済の発展維持、日本国内での雇用の確保、技術力の維持、そして小資源国である日本の現況からすると、2030年の将来においても、日本に原子力は必要と考える。
当然、大震災における福島の事故の経験は忘れてはならないが、そのことを踏まえ、日本の将来におけるベストなエネルギーミックスとは何か、更なる検討が必要と考える。再生可能自然エネ
ルギーの技術開発も当然必要であるが、原子力を無くすのではなく、より安全に使うための技術開発を進めることが必要であり、将来に渡っても国民の安定した生活と国内企業の発展と技術
力の維持向上には、電力の安定供給は も重要であり、原子力をより安全に活用したエネルギーミックスを構築すべきである。
エネルギー環境会議でまとめられた選択肢に示された内容を否定するものはないが、いずれのシナリオの方向に進むにしろ、今後も国民の一人ひとりの冷静な判断と、電力の安定供給に携わ
るものの変わらぬ供給責任を果たすことが必要であるほか、国がそのことをしっかりとリードする政治に大いに期待するだけではなく、国民の全てが納得する政治をまずは示すことが重要であ
り、しっかりと取り組んでいただきたい。

48312 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオしかないと思います。 チェルノブイリや福島の現状を見れば明らかにゼロシナリオしか考えられない。
原子力は現在の人類の力ではコントロール不可能です。
自然エネルギーが豊富な日本、地震大国の日本では特に原発は考えられない。

48314 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 現時点において、原発がなくては国民の生活（国）は
守れない

現時点において、原発がなくては国としての安定したエネルギー供給は不可能である。「安定供給」「安価な提供」ができることが確立できた時点またはそのシナリオに基づき、原発を徐々に削
減し、可能であれば全原発を廃止していけばよいと考える。第一声で述べたように、いくら自然エネルギー（風力・太陽光）を普及させてとしても、現時点では原発のような安定した電源なしでは
「安定供給」「安価な提供」の両者を満足させることは不可能と考える。無理な節電により「安定供給」はできたとしても、石油等の化石燃料のみによる発電では、燃料費の増大により「安価な提
供」が不可能となる。現在電力会社は、「安定供給」「安価な提供」の両方を維持するために、大幅な赤字経営が続いており、いずれは電気料金の値上げとなり、全ての国民に負担をしいること
となる。（原発反対派の人たちも）
よって、当面の間（原発に依存しないエネルギー政策の確立等ができるまで）は、原発の「安全性の確立」のうえ、原発を再稼働させ「安全」「安定供給」「安価」を目指すのがベターの選択であ
る。
あと、化石燃料による発電で発生するCO2問題についても、福島原発事故以降あまり議論されていないが、この問題についてもしっかりと視野にいれ、原発の是非を問うべきがあるのではない
かと思う。

48315 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発について できるだけ早く原発ゼロ！
もんじゅは金の無駄遣い！もんじゅは即効廃炉！

48316 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロ&即全廃炉に加え、毎日膨大な費用がかか
る、もんじゅの即廃炉も！
そして福島第一原発も速やかに一刻も早く石棺にして
下さい。

もう、ウソや誤魔化しは通じません。急いで下さい。

48317 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。稼働している原発を今す
ぐ停止し、すべての原発の廃炉への作業に一刻も早く
取り掛かるとともに、原発施設の地震・津波対策を万
全にしてください。

ゼロシナリオを支持します。原発でひとたび大事故が起きたら、その被害は、他の発電施設での事故による被害の比ではありません。高リスクの原子力発電は、すべて廃止するべきです。原子
力発電に安全はありえません。地震国日本に原発があってはなりません。使用済み核燃料の後始末もどうするか誰にも分からない状態で、原発を使い続けるような愚かなことは、一刻も早く止
めるべきです。

48318 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発はゼロに。 福島での事故があった以上、もう知らないでは済ませられません。こんなに地震の多い国では違う発電方法があるはずです。ただちに健康に被害はありませんという言葉をいったい誰が信じて
いるのでしょう？私の責任で動かすと言った野田総理。どうやって責任を取るつもりですか？辞めれば済む問題ではありません。大飯原発も止めてください。すべての原発を廃炉を望みます。

48319 個人 家事専
業

５０代 女性 原発は要りません。 これ以上被爆者を出してはいけません。
環境を放射能で汚染してはいけません。

48320 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電への依存から早急に脱すべき。 活断層や地盤の安全性の再調査、津波への備え、ベント装置や免震重要棟など、どれをとっても安全性に不備のある大飯原発は即時停止すべき。福島の事故からなにも教訓を得ていないの
ではないか。万一の事故に対して「想定外」は通用しない。命を守るというなら、日本のような地震地帯に原発の立地は不可能。

経済性をとってみても、増え続ける放射性廃棄物の処理コストや廃炉コストは、経済成長にとってもいずれ足枷となる。将来のことを慮るならば、原発依存からの脱却は少しでも早い方がよい。

地球温暖化対策にしても、CO2排出だけでなく、廃熱・温排水の影響などさまざまな観点からトータルに再評価すべき。

48321 個人 自営業 ３０代 女性 1.ゼロシナリオを選択します。 人間がコントロールできるものではないと思うからです。

48322 個人 無職 ４０代 男性 稼動中原発の即時停止と再稼動凍結 現在人類の原子力技術は未熟である。現在我が国で保有している原子力技術は研究レベルで行い、発電所等の商用への利用は全て中止すべき。原子力の平和利用をうたうのであれば、福
一の事故は本末転倒。昨年の事故の原因や責任の所在、今燃料棒が何処にあるのか、低線量被曝の人体への影響、全て未解決や不明のままである。このような状態で原発の再稼動など国
民をバカにしているとしか思えない！無駄なところに我々の税金を使うより代替エネルギー技術の開発に注力すべき。

311以前は、電力がなにに依存しているか、ということに正直無関心でした。
が、311以降は、大いに考えさせられました。
日本は出口のない放射能の恐怖にさらされることとなったわけですから、当然です。
そう、当然です！
　
何一つ解決されていない状況なのに、
何故、原子力発電所を再稼働する、ということができるのか。
何故、平然とそんなことができるのか。そんな発想ができるのか。
全く理解できません。
311以降、日本政府の方々は本当に日本にいたのですか？？
何を見てきたのですか？

なにをもって”安全”、という言葉が使えるのですか？
野田首相に責任が取れることではない、一人の人間になにができるわけでもないことを
福一から学ばないのですか？
やすっぽい正義振りかざしたような薄っぺらい言葉をつかわないでいただきたいものです。
国民の皆様、って言葉しかり。

安全、という言葉を使うならば、福一をなんとかしてから言ってください。

311後の日本にいながら、あまりに信じられないことを平気で行う日本政府が
恐ろしくてたまりません。

お金のため、経済のため、、、
そのために、命はどうででもよいのですか？
その先になにがあるのですか？

福一で死者は出ていない。ただちに影響はない。
そういった言葉は、放射能汚染の知識がない発言としか思えないです。
すぐにでないから恐ろしいんじゃないですか。

原発に頼らず経済効果も出す手を今こそ考えるときでしょう。
きっと政治家の皆様は頭の良い方々なはずですから、
今こそ、それを見せていただきたい。
安易に今あるものを動かしとけ、っていうのではなく
新たな形でどう電力を補っていくのか
雇用創出して経済的にもダメージをださずにいくのか、
頭の使い時。政治家皆様の本領発揮すべきときではないですか。

原発反対です。原発以外の発電システム研究をどうぞ勧めていただけますよう
よろしくお願いいたします。

原発反対です。48313 個人 自営業 ４０代 女性



48323 個人 自営業 ４０代 女性 即時、原発０の意見です。
昨年のドイツが国として決断し、実行している
原発政策と日本の政策を同じくしていただきたい。

多くの人命がかかわる事柄に
歴史性や普遍性のない技術に国として大きく依存すべきでない。
と考えます。
環境問題に関して、
多くのドイツ国民は知性を発揮しています。
ドイツ政治家とドイツ国民のその信頼関係が昨年の政策決定に
つながったのだと確信します。

日本の政治家及び官僚の方々は、
私たち国民を信頼できないですか?
日本の国民の知性もまだまだ捨てたものではありませんよ。

48324 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は全数廃止をめざすべき
海洋のガス田や新エネルギーへ早急に切り替えるべ
きだ

原発を継続するメリットはほぼないが廃止するメリットは山のようにあるのでは？そのように思います
現在原発に注ぎ込まれている国・電力会社の資金を新エネルギーの開発に注ぎ込めばすぐに新エネルギーな開発がすすむのでは？
特に沖縄周辺海域や日本海側海域には有望な資源があることがすでに明らかになっているではありませんか
原発は今度事故がおきたら日本の国が終わってしまいますよ

48325 個人 自営業 ２０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します 原発は事故があった時のリスクが高すぎます。原発に依存しなければなりたたないような社会からの脱却をどうにか目指してほしいです。すぐに全廃炉が現実的でないならば可能なものから順
次でも進めてもらいたい。自然エネルギーでの発電が代替になるように技術開発を進めてもらいたい。
原発は割に合わないのではないでしょうか。長い目で見たらどう考えても頼るメリットよりデメリットのほうが大きいと思います。本当に、切に原発のいらない社会づくりを目指していただきたいと
思います。

48326 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 選択肢に表示されてるシナリオの中から選べと言うの
であれば、2030年の原発比率０を選ぶしかない。

政府は今すぐ原発を０にすべきです。再生可能なエネルギーの導入に国をあげて道筋を示すべきです。福島のようなことが再びおこれば日本は大変な事になります。地震国の日本には、原発
は必要なしです。明日地震がないと誰が言えますか。

48327 個人 無職 ７０代 男性 原子力発電は即時に止め、0％にするべきである。国
土が放射線で汚染され誰も住めなっては遅いのであ
る。汚染物質を世界中にばらまき迷惑をかけることは
もうあってはならない。

新しいエネルギー開発に投資してこなかった自民党以来の政府の失策である。いままでのような集中型発電だけでなく、太陽光、地熱、小水力などの分散型発電を急速に普及させることが必
要だ。お役所と変わらない各電力会社は既得権益などいっさい取り払い、いっそ解体してもよい。ぬるま湯をいつまで許す気なのか。世界中で一番高いコストの電気は、電力会社の甘えた体質
とそれを認めてきた政府、官僚にある。赤字になっても給料を半減させたり、厚生福利をカットしたり、まったく努力せずに、ただ電気料金に転嫁するだけの無能さは目に余る。ここで新エネル
ギーの開発に投資し、世界をリードするいい機会である。

48328 個人 家事専
業

５０代 女性 ただちに全ての原発を停止、廃炉にむけていくべきで
ある。

今回の事故が起きて、地震国である日本においては原発は稼働するべきではないとおもいます。
おきてしまってはとりかえしがつきません。
経済どころではありません。これから生きていく子供たちのために大人は責任があると思います。
電気より大切なものは命です。私は安心してこの国で生きていけないと思います。とにかく、知恵を出し合って自然エネルギーにシフトしていくべきだと思います。

48329 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します
原発の再稼働はしないでください。
子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
もっと自然エネルギーを推進してください。
どうぞよろしくお願いいたします。

48330 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発反対！即時再稼働停止を求めます。 これは日本だけの問題では無いと思う。
活断層が無数にある日本に原発など殺人行為。
処理できないモノは作るべきではない。
強いモノに依存する体質から抜け出そう。

48331 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 １８年後ではなく、即時廃炉。 福島はまだ収束していません。自身が起こって建屋が崩壊したら、日本は潰れます。現場で働いている作業員が、原発の維持は無理と言っている。
この状態で誰が原発は安全だと言えるでしょうか。
人間の手で止められないものを、動かしてはいけない。
今すぐ、止めましょう。

48332 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原子力のこと もう子供騙しの嘘八百は通用しないから、出来るだけ早く方向転換をして国民の指示を得られる（あんた達だってその方が何かと得なんだろ？）方策を打ち出して下さい。

48333 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は段階的にすべて廃止すべきです。
核物質を人工的に封じ込めることが不可能なことは福
島第一原発事故ではっきりしました。
これ以上、人間が管理出来ない使用済み核燃料を増
やしてはいけません。

プルトニウムの半減期は２万４千年ですが、今から２万４千年前の人類はまだ石器時代の先史時代だったのです。
今後、２万４千年以上の長い時代に渡って我々の子孫に、たった40年くらいの電力と引き換えに負の遺産を残してはなりません。
半減期が２万４千年ということは、５万年後もプルトニウムはまだ四分の一残っているのです。
この事実一つとっても、そもそも原子力発電の経済的優位性というのが砂上の楼閣であることは明白であると考えます。

48334 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
放射能に怯えながら暮らすのはイヤです。
多少の不自由を覚悟しても原発ゼロを希望します。

311にあれだけの大事故が起き、現在でも広範囲にわたって人が立ち入ることが出来ない状況。この先気が遠くなるほどの未来に悪影響を与え続けること。
選択の余地は無いと思います。
先に死んでいく我々よりも、子供たちの未来を考えて欲しい。

48335 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 広島・長崎・ビキニ・福島を経験した私たちは核の平
和利用はありえないことを肝に銘じて、高い理念のあ
る政策を推し進めなければなりません。ですからゼロ
シナリオを強く支持します。

原子力発電は一見穏やかな顔をもつ怪物（モンスター）である。

(1)原子力は稼動するプロセスで放射能を出し、作業員の方々の健康を多大に損ない被爆させる怪物である。
(2)膨大な放射性廃棄物の処理に困る怪物である（狭い日本列島における置き場所の問題や放射能の低減に要する日数がかなりかかることなど）。
(3)事故がひとたび起きれば今回のように”いのち”や”地域”を破壊し、予想外のことがたくさん起き、人智には及ばない怪物である。
(4)日本は地震国であり、地震もいつ起きるかわからないものであり、今回のように地震と津波が起きれば、原発事故がおこる可能性は大であり、再び福島の惨劇を起こす怪物である。
(5)これだけの事故がおきながら、そして安保以来の市民運動が日々行われ盛り上がりを見せていながら、それらの声を全く無視して再稼動させてしまう政府の要人たちの感覚（感性）を狂わす
怪物である。
(6)経済生活も大事だが、それよりも価値があり、豊かな生活があることを私たちは深く知り、世界中に発信していく強い責務がある。それは私たちが広島と長崎とビキニと福島を身をもって体験
した世界で唯一の国だからである。

48336 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は使用済み核燃料の処理に多額の費用がかか
り危険度が高すぎるので
原発ゼロシナリオを支持します。

原発ゼロシナリオを支持します。
使用済核燃料処理方法が解決しておらず、１０万年も安全に保管することは
地震大国日本では不可能です。
日本は幸いにも火山大国海洋国家なので地熱発電と潮力発電を進めるべきです
原発から放出される放射能は無味無臭で人類はコントロールできないし事故時のリスクが火力発電に比べて高すぎです。
福島も収束したので復興のために政府は首都機能を福島に移すべきです。

48337 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオの選択を望みます。 ●空気･水･土は、人が生きていく上で欠く事のできない本質的なものです。それを放射能で汚染する原発、そして被曝労働なしには成り立たない原発を止めることは、経済ではなく、第一義的
に生命と政治倫理の問題です。原発は止めるべきです。それを決定した上で、経済政策を頭を振り絞って考え、議論することが重要と思います。
●2030年までの選択肢として掲げられた3つのシナリオの内、実質的に原発依存度低減を示すのは、ゼロシナリオしかありません。15シナリオでも、2030年で15%を維持するには、現在の老朽原
発の稼動延長や増設が必要でしょう。政策シナリオとしては、その点をきちんと国民に示すべきです。
●３つのシナリオの「2030年の具体像」、2010年との比較は、どれも机上で数字をいじっているだけです。これらの数字を確定的であるかのように捉えたり示したりしないでください。事業仕分け
と環境政策、そして省エネシステムの開発・利用によって、1兆kWｈという発電電力量そのものがもっと大幅に減らせるはずです。省エネの割合はもっと大幅に増やせるはずです。それにより、化
石燃料依存度など他の数字も変わってきます。要は、数字をどういじるかよりも、具体的な政策プランをどう描き、実行するかだと思います。今回のシナリオにはそのプランは見えませんが、先
ずはゼロシナリオの選択により原発ゼロの早期達成を政策決定し、次の段階ではゼロ達成までの期間や方法、それに伴う問題解決の方法などに議論を進めていくことを提案します。
●「エネルギー・環境に関する選択肢」の文中では、「エネルギー」を「電力」と同義として使っていますが、「エネルギー」という言葉はもっと広義です。今後は「電力」は「電力」と書くことを提案し
ます。それにより物事がはっきりするからです。
●地震国日本に原発があることは、脅威以外の何ものでもありません。環境問題としても、放射能汚染と核廃棄物の問題が、CO2よりも明確で深刻で急務な問題であることは言うまでもありま
せん。原発をCO2と絡めて考えさせるような不毛な議論設定は止めることを提案します。CO2はCO2として議論するべきです。
●もちろん、2030年を待つのでなく一日も早い原発ゼロ達成を望みます。

48338 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。 段階的に、原発ゼロのシナリオを希望します。

福島の状況を見るにつけ、
補償すら未だ解決に至らない現実からも、
万が一の事故の時の対応すらままならないのであれば、
原発を運営する能力が技術的にも、経済的にもなかったのだと思います。

福島をはじめ、北関東、東北はこの先、何十年もかけて、
汚染や、健康被害や、風評と戦わなければなりません。
そこにいる、ひとりひとりの人間のことを、もう一度ちゃんと見て、
考えて欲しいです。

48339 個人 法人等 ６０代 男性 福島県民として、原発即時廃炉を求めます。 原発を、なぜ安全だと考えていくのか、政治家は。
電気とか原子力を知らない国民でも、割に合わないことは直感でわかっている。政治家と電力会社はなぜわからない。そうではないのか。軍事目的なのか。
福島県民として、東電と政府は、被害を受けた県に、真っ向から見ておらず、目をつぶって薄目を開けて見ている。自分や自分の家族が福島にいたら、こんな対応はしない。もっと真剣に事態を
とらえて対応するだろう。
政治家・東電は心がないのか。

48340 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本政府は、今すぐ新エネルギーを開発し、２０３０年
原発比率を０％にする事に賛成です。

　今すぐ「原発比率０％」は現実的でない為反対ですが、２０３０年の「原発比率０％」については賛成です。また、政府は、今すぐ新エネルギーの開発促進、規制緩和を進める事が大切と考えま
す。
　理由としては、今回のような事故が起こった際、人間の力で原子力発電所を制御出来ない点。核廃棄物の処理が出来ない点。古くなった原子力発電所を利益優先で延命しようとする政府・電
力会社が信用出来ない点。原発事故後の風評被害による日本経済の損失が莫大な物になる等原子力発電を継続する事による不利益が多いからです。

48341 個人 その他 ２０代 女性 原子力発電所を使わないで生活できるようにお金を
投資してください。

誰かが困るエネルギーではなくて、誰も困らないエネルギーを開発することにお金を投資してほしいです。
日本人は今の状態を維持する方に流れやすいですが、いろんな問題が堆積していくのがわかっている選択はどこかで変えなくてはいけないです。

48342 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオ 福島のあれだけの問題を引き起こしながら、これ以上原発を存続させることに感情的にどうしても納得できるものではありません。それがサイレントマジョリティーの大方の気持ちなのではない
でしょうか？まずゼロシナリオという大前提を決めて、そのあとは自然エネルギーや節電などのテクノロジー、産業、技術開発にまい進していく、そういうイノベーションマインドをもつ日本人に期
待したいです。

48343 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 日本のエネルギー対策将来的な方向性を原発依存を
即日0％とする事を要望する。

原子力発電のコスト及びそのリスクは、将来的に国民に大きな負担を強いる事になる事は福島原子力発電所爆発事故の未だ収束できない状況、被災者の救済がなんらなされない状況を見れ
ば明白である。そして も電気を消費する都市の一つである東京都では、現在東電管内の原発が一つも機能していないにも関わらず、全く電力不足に陥っていない。原子力発電というものが
そもそも電気を発電する為というより、お金を生み出すシステムでしかない事を証明している。
原子力発電にかかる莫大なコストを、循環型エネルギー開発の予算に割り当てるべきである。

国は今後、
・原発依存0％の指標をたてる。
・原発全基を何年以内という期日は設けず、即日廃炉決定する。
・循環型再生エネルギーの開発の予算を増やす。

以上を国の政策に反映していただく事を強く要請する。

48344 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します

48345 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電は基本的に全面廃止するべき。 原子力発電は５年以内に全て中止するべき。
原子力発電所は今や地震、津波に対しての安全性が皆無であることが明確になった以上、この施設を維持し続けることは何の益もないどころか、非常に危険なことである。即刻全部の原子力
発電所を稼働停止にして欲しいところだが
さすがに、すぐに他の発電方法で不足分を補充することは難しいだろうから
ある区切りを設けて移行させるべき。５年というのは不可能な年限ではないと
考える。

48346 個人 その他 ６０代 女性 用意された選択肢は不十分だと思いますが、ただちに
原発ゼロにする考えなので、「(1)ゼロシナリオ」を選択
します。

　5月5日から私たちは、原発ゼロの生活をすでに体験しました。大飯原発再稼働後、火力発電を停止したとの報道や活断層の問題、また福島原発の事故の原因解明及び廃炉の計画も定かで
はない中で、一体どうしてすぐに原発に依存しないシナリオを検討しないのか、全くわかりません。人の命に勝るものはないはずです。
　日本人の知恵と真の勇気を世界にしめすべきではないでしょうか。
　フクシマの人々だけでなく、ヒロシマ・ナガサキ・ビキニを体験した日本に、世界が期待するのは、ただちに原発をなくす宣言であり、その具体的な計画ではないでしょうか。



48348 個人 その他 ５０代 男性 2030年の電源全体に対する原子力発電所の割合に
ついて、私は選択肢の中ではゼロパーセントを選択し
ますが、即刻全原発を廃炉にすべきです。

2012年7月下旬から8月初めにかけての猛暑でさえ、日本中すべての電力は余っていました。しかし、原発が動いていなくても電力は足りているのです。これは事実です。関西電力は火力発電
所をわざわざ止めて原発を再稼働させました。子供もずるいと言っていました。

昨年夏前も昨年冬前も今年の夏前も電力が足りなくなるから原発は必要だと政府、電力会社、NHKをはじめとするマスコミは盛んに言っていました。しかし、実際には電力が十分に足りている状
況になった時点、およびその後には、会見や報道などで電力が足りていた事実をきちんと報じることもなく、事前には電力不足が起きると言っていたことすら触れずに、次の季節には足りなくな
ると言い始め続けています。

少なくても以下のことを正直に発表公表しなければ、だれも政府、電力会社、マスコミのいうことをますます信じなくなります。それは、電力が足りなくなる予想がなぜ外れたのか、足りた理由は
何なのか、そもそも、足りなくらると言った根拠は何なのか。根拠を示すということは誰でもが、元のデータから根拠導き出すことのできる環境を整えることが 低条件です。誰でもが検証できる
事。それがなければ隠ぺいしていないとは言いきれません。

また、コストが安い嘘も、有価証券報告書から計算された結果からわかってしまってます。

経済がダメになるとの話もすでに多くの企業が日本を離れていることが、タイの洪水報道などでも多くの人にわかってしまいました。原発を作っている企業である「日立」は3.11前からすでに経理
関係の半分と本社機能の半分をシンガポールに移していたそうです。原発を作っている企業でさえ福島原発震災前から日本を見捨てているのです。日本経済の状況と原発のあるなしとは関係
ありません。関係あるとすれば、経済や社会をわが物のものとしている官僚をはじめとした１％の金持ち達個人や一族がにとって何らかの影響があるかもしれませんが。

原発を建設、運転するには貧乏人がいなければどうしても必要です。命と引き換えの被ばく労働があるからある程度以上の所得のある人は進んで働くことはありません。違法行為としては黒人
外国人労働者をこっそりと働かせていた事実も小さくですが報道されていました。廃炉も含めると貧乏人をどうにかして多くして被ばく作業労働者を確保しなければなりません。このような人を
「差別」してはじめて成り立つ業種、産業を国策としてはいけません。

2011年に起きた福島原発震災は、地震学者も少なくても1987年には警告を発していました。日本は世界で も地震の多い国。昨年のマグニチュード９の大地震の後にどのような地震が来るの
か来ないのか。それを考えるには2004年のスマトラ沖地震が一つの参考になります。M9.1の大地震が起こった後、近くの海域では3年後にM8.5 、5年半後にM7.5 の地震が起きています。M6の
小さな地震はもっと多いです。3.11からまだ1年半。私たちは数年以内に来る地震を待っている状態です。原発近くの内陸で起きればM６でも原発震災が再来する可能性あり、このような不安な
状態で私たちが生活していくことは不幸なことです。それでも原発震災が幸運にも起きなければよいのですが。
原発に依存しなくても電力需給や経済活動に何ら支障はきたさないことなどは、田中優さんなどが詳しいので官僚も少しはまともな勉強をしてください

48349 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はいりません。出来れば即時停止を。
無理だというなら速やかに代替エネルギーのロード
マップを。

平和利用だなんだと言いつつも、人体だけでなく生態系を壊す核はいらない。

48350 個人 自営業 ４０代 女性 原発「ゼロシナリオ」を支持します。
原発に頼らない新エネルギー開発を重視するべきで
す。

国民は今回の福島原発事故が未だ終結したとは思っておりません。
事故のリスク、事故が起きた時の対策の不充分さ、核廃棄物の処理問、問題山積のまま、原発を動かす事は将来に大変な不安をおぼえます。
永久原発ゼロ。

48351 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 これ以上原発はいりません。 子供の将来や家族の未来が、原発の事故によって悲惨な事態になって欲しく無いので記入しました。審査が通って安全だと言っても原子力は原子力。ちょっとでも問題が起きたらそれが多大な
影響を住民に起こしてしまうと思います。これ以上、そんなことは起こして欲しくない。原発はいりません。

48352 個人 自営業 ３０代 男性 (1)選択肢を議論する前に原発の危険性を評価し、存
廃を決定すべきです。
(2)原発事故の影響は推定不能です。事故を否定でき
ない地震国日本では行うべきではありません。
(3)即時原発を停止を求めます。

(1)選択肢を議論する前に原発の危険性を評価し、存廃を決定すべきです。
議論の順番が間違っていると感じます。まず、このような事故を引き起こす可能性のある原発を続けるべきかどうかの議論が先立つべきだと思います。

(2)原発事故の影響は推定不能です。事故を否定できない地震国日本では行うべきではありません。
今回の事故経過の中では、常にさらに甚大な被害を及ぼす事故がいつ起きてもおかしくない状況でした。現在も事故は進行中で、さらなる直接被害が出てもおかしくありませし、ふりまかれた放
射性物質の影響は推し量ることができず、その被害は甚大です。。
事故が起きた場合のコストが巨大で、その程度が見込めず、地震国という立地上のリスクが高い日本で事故リスクを完全に回避することができない以上、原発を行うべきではありません。

(3)即時原発を停止を求めます。
以上より、原発の即時停止、撤廃を求めます。

48353 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電を使用していくための外郭団体を含む行
政機関、電力業界、学会、メディア等のシステムが国
民が信頼するに足る合理的なものとなっておらず、地
質学的な観点からもゼロシナリオを選択する。

今回のエネルギー環境会議・基本問題員会の人選を含む運営方法、 終的に提出された3つの選択肢等、今回の事故後の東京電力、政府の事故に対する対応を前提としながら、非常に不透
明なプロセスでの「エネルギー・環境に関する選択肢」となっている。経済産業省、原子力業界、経済界、原子力に関する学会、マスコミ等の既得権を持った業界団体の意向に沿う形での選択
肢となっており、中間的、批判的な立場の委員も選定されてはいたものの、 終的に数値的な選択肢となった事に不信感をもつ。また、各種の事故調査報告が提出される以前に選択肢が決定
された事も政府の恣意的なスケジューリングに不信感を持つ。また、既得権益を持つ業界団体、関係官公庁。外郭団体の存続、権益の保護を前提としたような政府の振る舞いに対する不信感
を拭えない。コストの面からも今後数十年単位で発生するであろう事故対応のコスト、住民の被るコスト、核燃料サイクルが破たんしている状況での核廃棄物処理にかかるコスト等想像を絶す
る費用負担が発生する可能性のある発電システムであり、1日も早い原子力からの撤退を戦略としてゼロシナリオを選択する事が、新し行政、自治、経済システムに構造を変えるために必要と
考える。原子力発電への依存度の低下、再生可能エネルギーへのシフトが中央集権的な国家から地方自治を主体とした国へのシステム変更への 重要課題であり、単に数値的な目標ではな
く、理念としてのゼロシナリオを選択すべきである。いまだ福島の事故により避難、被曝の恐怖を持って生活している方々の精神的な負担を考慮した場合、同じ国民として経済性に重点を置くよ
うな選択肢は選択すべきではないと考える。

48354 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　「原発ゼロシナリオ」を支持します。
原発に依存しないで、地球温暖化も防げる社会への
転換を選択します。
それは、未来の人類、地球に生存する生物全てのた
めに今、生きる私たちの
責任と考えます。

１、原発は安全でない。危険なものであることが事実で証明された。
　2011年3月11日の大地震と大津波で福島第一原発は、 悪の原発事故の「レベル7」を引き起こした。大量の放射性物質がまき散らされ、広範囲にわたった土壌が放射性物質で汚染された。
現在も放射能被害は広がっている。この事故は、国と東電が起こした戦後 悪の人災です。東電は原発は絶対安全だ。万が一のときに何重もの安全設計が働き、重大事故は絶対起きるはず
がない、制御棒で核分裂をコントロールできるから原爆と違って、絶対安全だと説明してきた。しかも、学会や国会なでで津波などの交流電源喪失の危険を指摘されていたにも関わらず、何ひと
つ安全対策をとってこなかった。原発事故で破壊され失ったものは、二度と戻すことはできない。故郷を、職を失い、親戚、地域の人々、友達、家族さえもバラバラにされた。放射能汚染は地元
産業に壊滅な大打撃を与え、風評被害で経済的にも窮地に陥り、大勢の人が苦しんでいる。一度暴走した原発は人間の手でコントロールできず、その被害は地球規模で半永久的に生命と生
活に甚大な被害を及ぼす危険極まりないもの。絶対に安全な原発はない。再び悲惨な原発事故を二度と繰り返さないために、原発はなくさなければならない。
２、原発に変わるエネルギー。再生可能エネルギーへの転換を。
　(1)省エネ家電や低燃料費車などの技術を高め、ネネルギー効率を高める。
　(2)24時間社会、オール電化の見直し。節電を進める。
　(3)電力、熱、自動車の燃料などエネルギー利用形態、地域の産業や特性に応じ　　た再生可能エネルギーへ、エネルギーの質を転換する。
　社会の価値観を見直し、ネネルギー消費量を減らしながらネエルギーの質を変えていく。

48355 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロに ゼロにする過程が厳しく感じられても、歴史的観点からみたら、結局それが 善の選択と言わざるを得ない状況を生きているからです。

48356 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 (1)原発０(ｾﾞﾛ)ﾊﾟｰｾﾝﾄを要望します。 理由：(1)原発は未完成の技術です。
(2)核燃料再処理サイクルも出来ていない人類にとって恐ろしい製品です。
(3)経済面でも核燃料の処分､放射能をあびた原子力発電設備の廃処理コストまで含めたトータルコストは超高価です。一体誰がこんなに費用のかかる物を維持できようか！日本経済にとって
もマイナスであることは自明です。

48357 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロを支持しますが、２０３０年まででは遅すぎま
す。原発は再稼働せず、代替エネルギーの開発を促
進すべきです。

２０３０年までに原発ゼロでは遅すぎます。原発再稼働は一切せず、省エネと代替エネルギーの活用でしのぐべきです。同時に、代替エネルギー開発、エネルギーの効率的利用促進を図るべ
く、より踏み込んだエネルギー計画の提案をしてください。具体的には次のような内容を含む計画を希望します。

 直ちに原子炉再稼働をやめさせる
 再生可能エネルギーの生産を加速させる
 発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
 石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

日本が徒に原発への依存を深めている間、ドイツなどは再生可能エネルギーの割合を着実に高め、雇用も生みだしています。それを国の付加価値とするという政治的理念ももっています。日
本も、原発の維持や関連の天下り法人に振り向けている資金を、一刻も早く、再生可能エネルギーの開発や、蓄電技術の向上などに振り向けることにより、内需と雇用を維持できるはずです。
海外からウランを購入する必要もなくなり、むしろ内需は拡大するはずです。

爆発せずとも、放射性物質を放出しつづけ、原発労働者を被曝させ、処理不能な核のゴミを排出続ける原発の稼働は止め、まだ収束していない福島原発事故の解決に力を注ぐべきです。強い
被曝をし続けている人々の避難、救済にも全力で取り組むべきです。国民や世界をだまして、惰性で今の政策を続けようとしても、人々は問題に気づいていますし、破たんするのは時間の問題
です。次の事故が起これば、立ち直れないほどのダメージを受けることになるでしょう。日本は核のゴミ捨て場としか生きる道がなくなるかもしれません。今さえよければいいという、政府・役人の
考え方は無責任極まりなく、受け入れられるものではありません。

48358 個人 自営業 ５０代 男性 原発即時停止。
火力、水力、等で当面は対応。
再生可能エネルギーを全力で推進せよ。

福島の事故が収束どころか解決策さえ見えていない段階で「素人」の政治家の無責任な「責任」などでこれ以上国民…いや、海洋汚染をしているのだから全世界を汚染させるのはやめて欲し
い。
使用済み核燃料をどうするのか？こうしたことに「政治生命」と「責任」をもって対応するのがものの順序というものだ。
経済界の「脅し」に屈した大飯原発の再稼働…結局電力には余裕があった。この段階で国民にいらぬ心配と迷惑をかけたのだから「責任」をとって議員辞職せよ。
また、旧通産省時代からの無駄な原発予算は消えた年金どころの騒ぎではない。

48359 個人 その他 ３０代 男性 即、原発から足を洗うべき。 核廃棄物を後世に残してはいけないから。
これ以上、日本の国土を核汚染の危険に晒すべきでない、と思うから

48360 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電は、速やかに廃止すべきである。 １．経済的観点
　現在の原子力発電は、国策誘導により、多額の政府補助金等無しには営利企業が関わることができない。しかも、本来の燃料であるウラン鉱石残量は、石油・天然ガスに比べてきわめてわ
ずかであり、長期的展望はそもそも望めない。しかも、日常的な核廃棄物に加えて、今般の福島第一のようにいったん重大事故を惹起した場合は、およそ歴史的にみて現実的でないほど長期
世代にわたる経済生活への制約が課される。また、現在1基も原子炉が稼動していないにも関わらず、少なくとも東日本・首都圏では現在も電力需給になにも問題は生じていない。
２．政策的観点
　今日の原子力発電をめぐる行政政策立案にあたっては、原子力営利企業側の人員が多く関わっており、そもそも批判的観点からの公正な吟味検討の機会が充分に保障されていない。このよ
うな政策立案体制のもとでの長期世代にわたる深刻な影響がおよぶ恐れのあるエネルギー政策は、速やかに改廃すべきである。
３．倫理的・人類史的観点
　今回の福島第一原発事故により、世界先進国の趨勢はすでに原子力発電の廃止と、新エネルギー技術積極開発利用への方向転換が加速している。すでに、原爆被害により世界における核
兵器廃絶先導に道徳的な権威をもつわが国が、新エネルギー開発利用提唱についても道徳的・工業技術的に大きく世界をリードできる立場にあり、わが国の国際社会における存在価値を高
める上でも、原子力発電からの転換は大変重要な意義と効果が期待できる。
　以上の観点から、原子力発電の速やかな廃止と、新エネルギー積極開発利用への迅速な転換を強く求める。

　エネルギー確保は日本の重要課題です。過去の日本の官僚機構は、この重要性を察知して発電能力の拡大を「国是」とし、日本の経済発展と生活の豊かさを支えてきました。その一環として
「原子力発電」を有力な手段としてきたわけですから、原発の廃止はこれまでのエネルギー政策を全面見直しする必要があり、簡単な話ではありません。

　しかしながら、福島の事故以来、その悲惨さをみると、はたして原発が国民に幸せを与えるものかどうかという疑問が生まれました。素朴ではありますが、この国民感情は重要です。我々庶民
は技術的なことや経済社会への影響などに関して、漠然とした知識しかありませんが、原子力利用の危険性は凄いものだということを肌で感じるようになりました。人間としての危機感知が働い
ていると思います。　この感性は軽く考えないで欲しい。

反面、この気持ちは情緒的で、現実を変える具体策を持っておらず、実行可能な代替案が用意されていません。このままでは、「国民の意思」が実現しません。そこで、現実的な話として、以下
の点を提案します。

１．原子力発電廃止法案（仮称）の草案を作成する。
エネルギー問題は国の方向性を定める重要課題ですから、どうしても「法律」という形で担保しなければ、その実効性が保障されません。
　本来は国民の気持ちを国政に具体化するのは国会議員の役割ですが、彼等はその能力を持ち合わせていませんし、立法府にありながら、法律を作り上げる能力を持ちませんから、行政府
の提案と言う形で政策立案をお願いするしかありません。

　法律の草案を作成する上でのポイントは、国民の意思の実現とそれに伴う影響です。基本は明確に原発廃止という立場にたって立案してください。それによる多々な影響は出ますから、はっ
きりと国民に不利益を明示し、それは国民負担であると明記してください。　　　　単なる人気取りでは解決しない問題ですし、批判だけでは問題は解決しません。行政府が心配するほど悲観的
ではなく、日本国民は逆境にも意外と強いかも知れません。
重要なのは方向性を定めることです。

２．国民会議的な草案作成のためのプロジェクトを創設する。
　エネルギー問題は経済産業省の所管事項ですが、原発廃止法案作成については問題が多枝に渡りますし、これまでの原子力行政のしがらみもありますから、横断的な国民会議のような形で
プロジェクトを組んでください。
　法律の趣旨は原発廃止ですが、それを実現するには諸問題を明確にし、曖昧さを避けることが大切です。プロジェクトでは、一つ一つの課題を分科会で整理し、現状、問題点、改善策の流れ
で、具体的に整理する必要があります。
ただし、原発廃止に伴うマイナス事項、例えば電気料金上昇による企業の海外移転による日本の産業構造の変化や、原発関連産業・立地地域の経済問題などは、政府が手当てすることは避
けていいと思います。　原発廃止をすればそういう現象がどの程度発生するのかを明確にし、それは国民が負担すべきものです。いいことばかりはありません。

この草案作成過程で、より具体的で、計画性のある、新しいエネルギー政策が生まれる可能性があります。　これは世界的にも人類に貢献する試みと位置付けられます。くどいようですが、この
プロジェクトから政治家は排除してください。政争の具にされたくない。

３．過去のエネルギー政策の功罪を国民に明示し、現状認識を深める。
　日本の高度成長を支えた一つの要因は、充分な電気が確保されたことです。これは世界的にも凄いことです。しかし、電力各社に電力の供給確保を義務付していることを、国民は良く知りま
せんから、まるで湯水のように電気を使って来ました。
　福島の事故以降、東電への批判が激しい。福島の人はまさしく被害者ですが、その他の多くの人は、電気の供給義務を負ってきた東電の立場は全く理解していない。大停電でも発生しないと
理解しないのかも知れません。　これは悲しい現実です。
　この感性は今後の問題解決に大きなネックになります。原発廃炉費用をだれが負担するのか、これまで立地地域に出されていた補助金は誰の責任で出してきて、キッチリ廃止が出来るのか。
電力会社に義務付けてきた供給義務と料金制を廃止するのか・・・。
　電気の問題は、年金問題や医療・介護保険問題と相通じるところがあります。国民はその構造問題を理解せず、ただ政治家の人気取りで判断してきました。無理なものは無理なんだとはっき
り言わないといけません。
　原発廃止に伴う諸問題の対処には、まだ国民は漫然と政府の責任だと認識しています。まずこの認識を打破しないと問題は解決しません。原発廃止を願う人達も、自分達が負担しなきゃいけ
ないことが明確になれば、協力するはずです。

原子力発電の廃止を願う。
現状では議論が情緒的、実行可能な計画作成が必
要。
１．原子力発電廃止法案の作成。
２．草案作成のためのプロジェクト創設。
３．エネルギー政策の現状認識を深める。

48347 個人 無職 ６０代 男性



48361 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力は人間がコントロールすることができない物だ
と今回の事故で実感しました。政府はその危険性を無
視することなく、これ以上国土を汚すことの無いよう
に、即すべての原子力発電所を止めていただきたい。

政府が大飯原発を再稼動させ、今後も他の原子力発電所を再稼動させようとしているので、それをとめたい。
原子力が無くても日本はやっていけると思います。

48362 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ 福島第一原子力発電所の事故はまだ終息しておらず、除染も済んでいないのに避難が解除されて、どれだけの影響があるかわからないのに人が住んでいる。
できるだけ早い、全ての原発・高速増殖炉もんじゅの廃炉を希望する。

48363 個人 無職 ３０代 女性 早期に原発ゼロ希望 2030 年までのなるべく早期に原発比率をゼロとする。
終的には再生可能エネルギーと化石燃料からなるエネルギー構成となる。

化石燃料の依存度を極力下げ、他のシナリオとそん色のないレベルまでCO2 の排出量を低減するために、
広範な規制と経済負担で、相当高水準の再生可能エネルギー、省エネルギー、ガスシフトを実施する。

48364 個人 その他 ４０代 女性 原子力発電は2030年にはゼロにするべきだ。2030年
を待たずに原発依存ゼロが可能なら、できるだけ早く
ゼロにするべきだ。

　原発は、使用済み燃料の処理や事故時のリスクの大きさを考えると、継続して利用するべきではない。できるだけ早く原発利用を中止するべきだ。そもそも電気をおこすのに、核分裂などとい
う大げさなことをする必要はない。日本には利用可能なエネルギー資源が多くある（海、太陽、地熱など）。「電気が足りない」という言い分は、原発を動かす理由にはならない。また、「原発を動
かさないと経済が停滞する」という理屈も説得的ではない。そして、福島など深刻な汚染を受けた地域で今後どれだけの健康被害がでるかも定かでない中、いたずらに「安全」「安心」をふれま
わり、人々を汚染地域に住まわせようとする政策には心も凍る思いである。
　なぜ政府がここまで国民の意思に逆らって原発稼働にこだわるのか、裏の理由を多くの人が考えている。おそらく、アメリカなど核利用推進国の圧力があるのではないかとも噂されている。し
かしそうであったとしても、これだけ深刻な汚染を抱え、なおも人間や動物が生き続ける道を模索するならば、世界的な動きとして核を放棄するしかないのではないか。
　これまで核実験や原発事故によって、地球は深刻に汚染されてきた。日本は、この事故の経験を契機に核利用を拒絶する国家として生まれ変わるべきだ。「国家」としてのアメリカがそれを支
持するとは思えないが、「国民」のレベルでは、それこそ世界中の多くの人々がそのような動きを歓迎するだろう。そして、国家は国民から成っている。国民レベルで脱原発の動きが広がる中で、
国家の方針も転換せざるを得ない。そのような事態は決して夢想ではないだろう。世界的な脱原発の動きを日本が起こす、それぐらいの気概がほしい。いつまでもアメリカに追従し、既存の権
力・利権構造に甘んじ、国民をないがしろにする国家に明日はない。

48365 個人 自営業 ４０代 男性 私が考える原発依存度は「(1)ゼロシナリオ」です。
福島の事故対応を見る限り、誰も責任をとろうとしな
い体制やリスク管理できない国や電力会社に原子力
を100％コントロールするのは無理だと実感したからで
す。

私が考える原発依存度は「(1)ゼロシナリオ」です。
■理由
まずはじめに技術的に人類が原子力を100％コントロールすることは出来ないと考えています。エネルギー効率が他の発電方法に比べて高いのは理解できますが、リスクが大きすぎます。
また地震国である日本で原子力を推奨する意味が正直理解不能です。今回の東日本大震災で発生した事故を見る限り、今後また同様の災害が起きた場合「想定外」で逃げるのでしょうか？

今回の福島第一原発における国や東京電力の対応を見ても、事実をきちんと公表しない、誰も責任をとろうとしない体制など一体何がどうなっているか全くわからないなか、日本国民は不安な
日々を過ごしています。

福島の事故後も大飯原発を再稼働する意味が全くわかりません。
技術大国日本であるなら、原発に変わる新しいエネルギーのエースを作り出すことが出来るはずです。唯一の被爆国である日本が、なんで今後も原子力のリスクと強制的に向き合わなければ
ならないのか、国や政治家、官僚の教養を疑います。

これまでのエネルギー政策に関わる関係者や企業の利権や縛りがあるのはわかります。
原子力に変わるエネルギー政策を立案したとしても、そういった構造は変わることがないと思いますが、国民の命に関わり、それを100％コントロールできないような原発は必要ありません。

恐らく国民から数多くのパブリックコメントが届いていると思います。
そしてその人達の多くが自分達のコメントが国や政治家に届かないことをわかってると思います。このパブリックコメントは「国民の声はきちんと聞きました」というフリでしかないんだろうと思って
いるはずです。国民のほとんどが「ゼロシナリオ」を選択したとしても「でも原発は続けます」ということになるんだろうなと思ってるはずです。私もそう思ってます。でもなんらかの意見をしないこと
には、子ども達に申し訳がたちません。
おそらく今後もこの国は原発とともに生きていることになるのでしょう。福島の事故をきっかけにこの国の政治に限界を感じましたし、何も信用してません。半分諦めています。

今後、今回のような地震や津波が発生し、同様の事故が起こっても「想定外でした」という話できっと終わり、誰も責任とらなくて、いろんなことがまたうやむやになっていくんだろうなと思ってま
す。

48366 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ。 もう小さな世界の中だけの利権のために維持するべき何かではではないでしょう。
国民のみならず、地球上の命のためにも、愚かな判断は止め、少しでも被害を 小限に抑え、全体が希望をもてるやり方を、まず国が誠意を持って国民に示せ。

48367 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 速やかに段階的廃炉の作業を進め、20～30年後には
原発ゼロに持っていくべきである。

現実的な点から、すぐの原発停止はありえないので、現状は10％程の稼働率にして他の老朽化した原発から速やかに廃炉にしていくべきである。
その間、再生可能エネルギーの運用、または開発拡大等、原発に代替するエネルギーの施策を進めていくべき。

核の処理技術を次の技術に期待して先送りして予算を莫大につぎ込むより、こうした新しいエネルギー開発に予算をかけた方がよりよい。
こうして得た技術は世界にも発信できるだろうし、経済面でも今後の日本を支える一つの柱となっていけると思う。

48368 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオを支持 原発の安全性が保証されていない。自然エネルギー開発に力を注ぐべき。

48369 個人 その他 ３０代 男性 (1)のゼロシナリオを選択します。 限られた３つの選択肢からしか選べないので、選択は(1)としました。

私が求めているのは日本全国の原子炉の即時廃炉です。原発からの脱却を、政府が速やかに決断することを求めます。

また、福島第一原発の事故の原因究明と早期の収束、そして厳格な責任追及は必須事項です。原発の依存度を議論するならば、このことは避けて通れません。
ただし、原因も責任も明確になっていないから原発についての方向性は決められないという無責任な対応はもとめていません。

住む場所を追われ家族が散り散りになってしまった人々、生業を手放さなければいけなくなった人々、放射能汚染で健康被害のリスクを将来にわたり負わされる事になった子ども達、こういった
全ての原発被害者に対し、正当で誠実な救済と謝罪を、原発を推進し経済的な利益をむさぼってきた電力会社や大企業、政治家、官僚、学者などに求めます。

48370 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 提案された3つのエネルギー計画はどれも、安全でき
れいな将来の日本を約束するものではありません。原
子力エネルギーへの依存を直ちにやめる、より踏み
込んだ核エネルギーゼロの提案を求めます。

新たに提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させ
る、より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

48371 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

48372 個人 その他 ５０代 男性 まず大飯原発を即時停止して全原発停止状態にし、
その後、可及的速やかに全原子炉を廃炉にする。並
行して可能な限り温室効果ガスの排出を減らすため
に再生可能エネルギーの技術革新への支援を政策
的に強める。

原子力発電については、現在稼働中の大飯原発をただちに止めて原発全停止状態にし、その後、できる限り早く全ての原子炉を廃炉にして、原発依存度をゼロにして欲しい。その上で可能な
限り温室効果ガスの排出を減らすためには化石燃料への依存度も下げる必要があるので、再生可能エネルギーへの依存度を高めるべく、技術革新への補助・支援を政策的に強める必要があ
る。しかし、地球温暖化問題と放射能被曝の危険性とを比較考量（その被害を比較するのではなく、それに対して日本のエネルギー政策としてできること、および負うべきべき責任を比較）する
なら、放射能被曝を避けることを何よりも優先して緊急対応すべきであり、地球温暖化問題についてはその上で可能な限りの努力を行うという順序で考えるべきである。
先ごろ、大飯原発再稼働に反対する官邸前抗議行動に対して野田首相が「大きな音だね」といなしたことや、意見聴取会や討論型世論調査などで「原発ゼロ」を求める声が多いことを受けて枝
野経産相が「そもそも２０３０年で線を引くと決めているわけではない。こだわるものではない」と語ったとの報道がなされたが、こういう態度は極めて遺憾です。国民の意見をきちんと正面から受
け止めて欲しい。

48374 個人 自営業 ５０代 男性 原発に反対します。 福島の検証も進んでいません。

48375 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発は代替エネルギーにかえるべき！ 　拝啓　総理、野田さん

　現在の日本があるのは、明治維新に活躍した西郷隆盛、大久保利通、木戸孝允、伊藤博文など維新英傑のおかげです。
　それを、勲章と栄達欲しさだけに時の政権担当者連中が先の大戦を引き起こし、あげくの果てに国民を原爆投下という未曾有の惨事に陥れたのです。
　三流国、四流国となった日本をさらに 下層の国家に陥れるか、それとも誇りある一等国に押し上げるか、あなたの責任は生半可なものではありません。
　後世、「原発再稼働を軽々しく容認したあの総理のせいで、日本はもう、とり返しのつかない失政をしてしまった！」といわれないようすべきです。
　この時を逃して原発を全廃するチャンスはありません！

48376 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を推進してもらいたい。
  

原発リスクを完全に人間はコントロール出来ないという事実が今回の福島ではっきりした。後世の日本人に美しい国土と健康な未来を残す為、原発の即時撤廃と自然エネルギーの推進、省エ
ネルギー研究への予算充実と人材育成に取り組んでもらいたい。

48377 個人 自営業 ５０代 男性 原発０を求めます。事故の原因を把握できず、広島、
長崎の時代から把握していた核被害。この国で起こし
てはいけない事態を起こしたことに現状で根本的な対
策がないまま核を使いこなすのは危険極まりなく０を
求めます

原発０に関して
(1)核に関して、広島、長崎の原爆の唯一の被爆国である日本は、世界でも必要以上に核の驚異に対して知るべき国であったにもかかわらず、原爆であろうとなかろうと原発のことを別物である
ように全ての人が思い込んでしまっていたことに対して考え直さねばいけないと思います。「原爆」「原発」も同じものという前提から今後について考えるべきです。その前提に立って、今回の事
故の検証が必要で現状の各検証委員会から出てきている事に対して真摯に０から考え直すべきで、現政府の動きを見ている限り、全く何も生かされず、再び同じようなことが起きる危険性があ
まりにも大きく感じます。現在、地球の変動は、誰が見ても明らかです。これまでのように自分の都合の良い自然ではなくなっています。地震、台風、竜巻などこれまで以上の想定を超えた被害
が数々起こっています。その前提で現状の対策では全く安全とは思えません。このまま続けるのであれば、さらにどんな事故が起きてもいいように半径３km全体を放射能を通さない壁で囲うと
かするなど根本的な方法が必要だと思われますが、それができない以上０としか考えられません。
(2)そもそも、今回わかった様々な電力業界のシステム。例えば東と西の電圧の違い、地域独占、新規参入の難しさなど、それ以上に今回の夏の電力需給の嘘など
あまりにもバレる隠蔽体質の改善が急務であり、まず「０」を前提に今後の電力対策を行うことが行うことがこの国が世界のリーダーシップをみせるチャンスだと思います。その為には、電力業界
の再編が必要であり、まさに経産省の腕の見せどころです。どうみても国と原子力ムラとのつながり以上に古い経済界（経団連）医薬系などのトップにいる戦時中と同じようなところとの原子力
ムラとの断ち切りが必要だと考えます。それができる日本国の政府になるべきです。なにもかも０からスタートさせ、震災前に戻るのではなく、震災後の新たな日本の姿を世界に示す第一歩だと
考えています

私は、福島県郡山市に生まれ、高校卒業まで、美しい安達太良山を望んで育った。その故郷が失われた悲しみを諦めにはしたくない。せめてもの再生の願いをこめて以下の意見を申し述べる。
2011年3月11日の東電福島第一原発の事故は、これまでの原発安全神話を根底から覆した。安全対策は、危険性を認知して初めて成立するものである。安全と言い張っているうちは、事故隠
しをはじめ、情報の隠蔽は止むことがない。12日早朝には一号機のメルトダウンが始まっていたにもかかわらず、政府にすら知らされていなかった。
現時点で振り返ってみれば、政府・東電の情報隠し、偽情報の流布は、目を覆うばかりである。そしてそれは現在も続いている。これまでの原子力行政、エネルギー政策を根本から見直し、安
全で低コストな技術を官民一体となって開発し進めなければならない。これまでつぎ込んだ10兆円を超える資金を以ってすれば、疾うに達成されてしかるべきであった。
まず、9電力の地域独占をやめなければならない。そのためには、発送電分離、送電網の整備、送電方式の変換などを実現しなければならない。これまでの研究開発の重点を大きく転換すれ
ば、簡単にできることである。また過大に膨れ上がった電力需要を、節電や省エネ技術の発展により、抑えることができることを考えれば、すでに原発不要の体制は整っていると見ることができ
る。関西電力の現状が、再稼動の必要性が決して電力不足によるものでないことを示している。今こそ核兵器技術につながるウラン－プルトニウム原発に決別しなければならない。
その上で、しかしすでに膨大に蓄積されたプルトニウムをはじめとする放射性廃棄物の問題は残らざるを得ない。4号機の燃料プールをはじめ危険性はいまだ何も解決されていない。事故の収
束などいまだ道遠しなのである。政府・東電はこのことを謙虚に認めなければならない。そのためにも福島第一・第二原発は、独立の機関で廃炉に向けた作業を進めなければならない。
また再処理技術の見直しが必要である。六ヶ所村の再処理技術は安全性の面でもコストの面でも、失敗である。電中研OBの服部禎夫博士の乾式再処理技術を検討してみてはどうか。高速増
殖炉にしても、計画の失敗は明らかである。にもかかわらず、既得権益の保護のみに汲々として、事態を直視しないいわゆる原始力ムラの面々の罪は許しがたく万死に値する。東電の解体と、
9電力の電力独占体制の解体は、すべてに先駆けての前提条件であることは論を待たない。
とにかくこれまでの、原発中心のエネルギー政策を改めなければ、日本という国の将来はない。すでに福島を中心とした東北・関東のかなりの部分が、沈没してしまったのである。目には見えな
いが、放射線管理区域のようなところに日常的に生活するという恐ろしい事態は、国を挙げて英知を集めて即時に改善しなければならない。まず福島県を始めとする放射能汚染地域から住民
を移住させなければならない。子供と若い女性は優先的に避難させなければならない。安全を信じる信じないに関わらず、放射能被害は等しく生命体に降りかかるものである。まず安全。安全
が確認されたら、帰ればいい。それが防災など危機管理のイロハではないか。現在はまったく逆のことが行われている。また食べて応援などというキャンペーンを即刻やめるべきだ。生産しなけ
れば補償しないなどというバカげた政策はやめよ。農民に被爆させようというのか。絆というなら、子供を疎開させ、町ごとの移住を具体的に支援することではないか。
日本の技術力と世界のこれまでの知見を持ってすれば、この危機を乗り越えることは可能だと信じる。であるがゆえに現実から目を背け、被害者を切り捨てる今のやり方には限りない怒りを感
じるのである。現在の日本は核戦争後の事態であることを肝に銘じよ。核兵器を持たない日本が、原発事故によっていわば自爆・オウンゴールの放射能汚染を引き起こしてしまった。海洋汚染
の広がりは地球的汚染を示している。なのに、それを何とか隠蔽しごまかして、これまでの原子力政策を続けようというのである。とても正気の沙汰とは思えない。

後にもう一度まとめると、再稼動を撤回し、即時全原発廃炉に向けたタイムスケジュールを作ること。ガスコンバインドなどの火力発電所の増設で再生可能エネルギー技術の確立までの時期
を乗り切るのは可能である。原子力規制委員会は人事は論外だが、その存在自体も原発存続を前提とするもので、不適当である。必要なのは、廃炉実施監視委員会であろう。
何よりも、放射能被害の医学的・物理的情報の開放を進め、知らされない事の住民の不安を払拭しなければならない。また希望者全員の移住を保障し瓦礫の全国拡散を即時にやめなければ
ならない。比較的放射能が少ない地域を、わざわざ汚染させてどうしようというのか。全てはこれまで起きた事の責任を曖昧にしようとする企みとしか考えられない。姑息なことはやめよ。

即時に全原発を廃炉にすること。核燃料サイクルをや
め、六ヶ所村の再処理施設に替わる再処理方法に転
換すること。高速増殖炉も現在の計画は中止するこ
と。それでも今後かなりの期間、原子力技術は必要と
される。

48373 個人 会社員・
公務員

６０代 男性



48378 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本は、原発ゼロの国土に向けての準備を粛々と進
めていくべきである。

国土が狭く、地震等の災害が欧米に比べ、圧倒的に多い日本には原発は適さない。足元の、福島の事故も収束できないのに、今後何1,000年～何万年も使用済み核燃料を安全に管理できると
は到底思えない。使用済み核燃料の処理問題ひとつ取っても、原発を使い続ける合理的根拠はない。
一度、失った汚染された土地や海、川は元通りに取り戻せないことや、天文学的に長い将来における維持コストを考えると、今、方向性をチェンジしないと、永遠にその機会は失われると考え
る。
世界に例のない原爆被害と原発事故を経験した日本人には、問題の本質を冷静に見つめて、課題の解決に立ち向かい、実行する力があると信じている。

48379 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 核廃棄物の処理法もままならず、遺伝子レベルの健康被害をまきちらし続けるような原発は必要ありません。健康被害があるかどうかに科学的な根拠がないという意見は信用できません。即
刻全原発の廃炉を求めたいです。廃炉作業の研究と再生可能エネルギーに力をそそぐべきです。
原子力規制委員会の人事も納得がいきません。原子力基本法も改正が必要と考えます。しかし、いまのままではどこにも意見が反映されそうになく、行政全般に対する不信がぬぐえません。
このパブリックコメントの結果がどのようなもので、どのように実際に政策として反映されるのか、明白に示すことを、内閣府に求めます。形だけのパブリックコメント集めであったとしたら、不信が
つのるばかりです。

48380 個人 その他 ６０代 女性 ０％シナリオで進めて下さい。大量生産、大量消費、
大量廃棄の時代を支えるエネルギーが原発でした。
地球の有限性を考え、一刻も早く覚悟を決めて、方向
転換を！原発は次の時代のエネルギーではありませ
ん。

原子力利用はリスクが大き過ぎます。放射線の影響を人類がコントロールできると考えるのは「魔法使いの弟子」レベルです。すべての地球上の「生命」に対して、放射線の影響を「ゼロ」にする
ことはどう考えても不可能。限られた地域・セクターに対する経済面、技術面の利益のみで、原子力利用を進めるべきではありません。これは、人類の倫理上の問題なのです。市民が「専門家
にお任せ」で「当事者意識」を欠く中、経済的利益を振りかざして進められてきた日本の原子力利用の在り方があらわになった今、市民も経済界も覚悟をもって、次の時代への方向転換を進め
ねばなりません。それぞれの立場で、覚悟を持って取り組むことが必要です。私は、死ぬまで強い意志を持ち続ける覚悟です。
これから生れる子どもたちが、放射能におびえる社会に生きていくことがないよう、智慧を絞ろうではありませんか。

48381 法人・
団体等

その他 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを支持します。再稼働した原子炉も
直ちに運転を止め、原発比率を０％にすべきです。

１）原子力のリスクに向き合う
東日本大震災の福島第一原発事故により、原発事故が発生した際には社会全体の存続を脅かすリスクをもたらすことがあらためて明確となった。この事実を重く受け止め早期にすべての原発
の廃炉をめざすことが も望ましい。

２）未来への責任を果たす
半減期が数万年、数十億年の高レベル放射性物質が含まれていることを考えると、原発から排出される放射性廃棄物の処理については、現世代が責任持って管理できるものではない。このよ
うな状況で原発 を維持・推進すべきではない。

３）働き方・暮らし方を変えて小さなエネルギーで成り立つ社会をつくる
人口減社会、生産年齢人口の減少など縮小社会におけるエネルギー需給のシミュレーションがなされるべき。どのシナリオも省エネの割合が低い。エネルギーの 小化をめざし節電・省エネを
優先して推進すべき。

４）新たな経済・雇用を創出する
地域の自然条件や暮らしに合ったエネルギーシステムに転換し、持続可能な再生可能エネギーの比率を高めていくべき。輸入に依存しないエネルギーにより、新たな経済・雇用を創出する方
策こそが求められる。

48382 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します!
再起働するよりも、代替エネルギーの開発や支援に
取り組むべき！！

ここまで放射能に汚染されたのに、再稼働は考えられない。
こんなに反対する人たちがいるのに、こんな目にあったのに、まだ原発を持ち続けるなんて、日本は狂ってる。

節電や代替エネルギーの開発・援助で日本の電気のシステムを原発依存から脱する今がその時だと考えます。

48383 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを目指すべきだと思います。産業用の電
力需要には火力発電でまかない、水力や地熱発電な
ど自然エネルギーなどの利用を推進していくべき。再
生可能エネルギーも研究開発を推進すべき、と思いま
す。

そもそも地震や活断層の巣である日本の国土には原子力発電は不向きと考えます。地震や津波が起こった場合に100%の安全を原子力発電に求めるのはナンセンスですが、この狭い国土の
中で、一度事故が起こった際の被害・影響を考えると、やはり原子力発電はリスクが高すぎます。今ある核燃料での発電が終わった後は全ての原子炉を廃炉に向かわせ、使用済み核燃料の
安全な廃棄に注力すべきです。以上のような理由からゼロシナリオを目指すべきと考えます。
原子力発電をなくす代わりのエネルギー源ですが、LNGや石炭などの火力発電の利用や、水力や地熱発電といった日本ならではの自然エネルギーの活用を推進すべきです。火力に必要な天
然ガスについては海外での天然ガス資源の権益獲得を国としても後ろ支えし、日の丸LNGの獲得を進めるべきです。太陽光発電や藻を使った石油の生産など、再生可能エネルギーについても
これまで以上に研究開発を進め、2030年までに第3のエネルギーの柱となるように国としてバックアップすべきであると思います。
また、安定的な電力供給が必要な産業・医療利用ついては火力発電をメインで振り向け、一般家庭や公共利用については自然エネルギーや再生可能エネルギーメインでまかなう、といった用
途に応じたエネルギーのベストミックスを考えるべきです。一般家庭での電力利用でそういったベストミックスを推進するためにも、現状の電力会社による独占市場状態を解消し、消費者が自由
に電力を選べる仕組みを作るのが肝要かと思います。
以上のように、原発ゼロの状態でも経済成長していけるように、火力発電、自然エネルギー、再生可能エネルギーの利用の推進およびそれらを利用しやすい仕組み作りをこれからの20年弱の
時間の中で進めていくべきと考えます。

48384 個人 法人等 ３０代 女性 原子力発電の比率を現状維持する。再生エネルギー
の開発は進める。原子力発電に関しては、今、拙速に
決定する必要はないと考える。

地球温暖化やエネルギーの多様化を考えると、再生エネルギーの開発は進めたほうがよいと思います。しかし、現状の技術、そして天候しだいで発電できなくなるというのであれば、基盤となる
ような電源にはなり得ないものと思われます。
よって、再生エネルギーを原子力発電に代えるという主張には賛同できません。
原子力発電は、他の基盤電源に代わり得るまで続けざるを得ないのではないかと思います。一方では、原子力が徹底的に安全になるような開発も進めたらいいと思います。安全性を第三者が
検証するようなシステムも徹底する必要があると思います。

現状、原子力発電がなければ、電気料金が高くなると聞きました。電気料金が高くなるのは嫌ですが、電気料金が高くなることにより産業空洞化が発生し働く場所がなくなるのはもっと避けなけ
ればなりません。そうなったら、日本の未来はどうなるのでしょうか。
世界では、原子力によって発電しようと進め、産業や国民の生活を豊かにしようという方針を採っています。日本が再生エネルギーやその他の代替エネルギーを模索している間に、世界に遅れ
をとっていいのでしょうか。
反原子力の人たちの主張には、「たかが電気のために」といっておりますが、電気がなければ、直にこまる人々、命があるのに無責任な発言であり、認識不足だと思います。そして、産業空洞化
になれば、国民はもっと苦しむのではないかと思います。
再生エネルギー産業を成長させることにより、発展できるという意見もありましたが、本当に根拠があることなのでしょうか。あまりにも楽観的過ぎます。

原子力の代わりとなるエネルギー開発には時間がかかると聞きました。色々な電源や安全性向上の技術を開発し、現実的なものを選択していくべきものと考えます。その間は、現在考えられる
安全性を十分に確保した上で、原子力発電を維持すべきではないかと思います。
再生エネルギーを主張することが格好いいわけではありません。このような選択により、日本が没落するのでは何にもなりません。
エネルギーの選択については、技術の発展を見て、 終的に選択すべきであり、原子力発電の比率についても、拙速に決める必要はないと考えます。

現状では、原子力発電を止めるということは、国民の生活レベルを下げるということにつながるわけですから、それでもいいというところの情報は適切に提供すべきではないでしょうか。
政府やマスコミには冷静に議論ができるようにして欲しいと思います。現状を見ると感情的な意見に、あまりにも迎合しすぎているのではないでしょうか。原子力の安全性を高める意見について
は、受け入れるのはよいと思いますが、政策面では毅然とした態度でリードしていただきたいと思います。マスコミが余りにも偏った報道をすることは、世論の誘導であり、マスコミが担うべき役
割を取り違えていると思うし、国民生活や将来に役立っていないと考えます。
原子力について国民から意見を聞くという趣旨は分かりますが、今の情報やマスコミの態度からすれば、国民が冷静に考える余地がないと思います。このような状況で判断できるのでしょうか。
非常に心配であり、不安です。

国民がしっかりと考えられるような土壌をまずは作ってはいかがでしょうか。

48385 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ２０３０年の原発比率については、(1)のゼロシナリオ
であるべきです。２０３０年よりももっと早い段階でゼロ
にするべきです。

(1)のゼロシナリオを選ぶ理由は、３つあります。
　一つ目は、原発の事故を完全に防ぐことは、無理だからです。
　地震大国であり活動期に入ったと言われる今の日本で、全く事故なく安全に原発を運転するのは、不可能です。原発の直下に活断層があることがわかるなど、日本にはむいていない技術で
あることが、日々明らかになっています。また、原発の技術に万全はありません。
　また、従来「原発は絶対に事故を起こさない」と言われてきましたが、下請け、孫請けでなりたつ原発の運転状況、小さな故障が日々起きている状況など、一般の人には知らされていない原発
の現状があります。地震、津波などの天災が重なったとき、今回のような「想定外」のことがどこの原発でも起こりえると考えます。
　二つ目は、原発の事故は、汚染が地球規模に及ぶような大災害になるからです。大事故を起こした原発の周囲は、人が住めなくなり、広範囲にわたって土壌が汚染されました。完全に除染す
る技術もありません。
　三つ目は、従来からも「原発はトイレのないマンション」と言われたように核廃棄物の処理技術はまだ確立しておらず、今後核廃棄物が増え続けると、さらに大きな問題になってくるからです。

　大きな地震がいつ起こるかわからない現在では、一刻も早くすべての原発を停止するべきです。

　ぜひ、日本を自然エネルギーの先進国として世界をリードする国にしてください。産業の転換は大変苦しいと思います。しかし、今の産業構造の中で若者は希望が持てないでいます。みんなの
知恵をしぼって、ぜひ若者が夢を持てる、命を大切にする国にしてください。

48386 個人 その他 ５０代 男性 原発0%シナリオに賛成 核エネルギーは高リスクであり、廃棄物処理システムも完成していないままの再稼働はあり得ない。

48387 個人 無職 ６０代 男性 危険な放射性物質を扱うという覚悟が見えない電力
会社や政府を含む原子力規制組織の現状のままで
は０シナリオを実行するにはそれを担保する措置を講
じる必要がある。

原子力が安定的なエネルギー源であるとしても、一旦事故を起こした場合の人類のみならず環境に及ぼす範囲および影響の程度を考えると即時原子力の使用を停止すべきである。パブリック
コメントの選択肢に即時停止がないという設定がそもそも問題であると思う。

選択肢のなかで選ぶとすれば２０３０年までに原子力依存度０である。
それまでは原子力発電が継続されるが、そのためには先ずこの度の福島原発事故の原因究明と今のように関係者の誰一人も責任を取っていない状況では認めるわけにはいかない。
福島事故時の東電、原子力委員会、保安院などの体制が、看板を掛け替えるだけで進められていることに危惧する。
この危険な放射性物質を扱っているという覚悟が見えない。
沖縄電力を除くたの電力会社も認識は同様であると思う。
事故時に東電、原子力委員会、保安院などの責任者やトップが危ないことは現場任せで自らの命をかけてでも事故を収束させるという気概を全く感じることができなかった。
電力会社の経営は何も首都圏などでやる必要はないので、今後原発を動かすなら電力会社の役員や規制組織のトップは原発敷地内に常駐すべきで、安全というなら原発の近隣市町村に家族
とともに住むべきである。
その覚悟を示すなんらかの措置が取られない限り原発は動かせない。

48388 法人・
団体等

法人等 ４０代 男性 脱原発を実現するために！ 脱原発をまず実現化するために、あたらなシェールガス発電を推進すべきです。

原発VS自然エネルギーは現時点においては現実的では無い。

原発VS次世代エネルギー（シェールガスなど）が現実的です。

48389 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオです。
今すぐに原発ゼロと決めても廃炉まで気が遠くなる時
間かかかるのですね。
２０３０年は遅すぎると思います。

原発の研究を続ける意味はあると思います。
しかし、核のゴミの 終処分などが決まらないままに原発をこのまま稼働する事は問題です。増え続ける核のゴミが日本列島を覆う日が迫り来る恐怖を感じます。地震の多い日本列島に５０基
以上の原発が存在するのは異常に思えます。電力供給対応として、今、様々な資源が発掘され、そのための知恵が現実化しています。唯一の被爆国である日本は今大きく舵をきる時だと思い
ます。

48390 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） これ以上、世界の未来へツケを残したくない。自分たちで責任のとれない行為はすぐ止めるべきだ。

48391 個人 自営業 ３０代 女性 すべての原発を廃炉にしていって、自然エネルギーへ
移行していってほしい。

放射能の危険性を思い知った今、全ての原発を廃炉にしていってほしい。
原発に使っていたお金を廃炉事業にまわせないのでしょうか？
廃炉の技術は世界中で必要でしょう。
アメリカも日本も。いや、アメリカを動かす位に。日本がリードするくらいに、
廃炉と自然エネルギーと節約の時代にしていったらいいと思います。

48392 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度をゼロに。現行の自然エネルギーのより
いっそうのインフラ及び廃炉の徹底管理に業務転換
を。革新的エネルギーへの転換には精査できる情報
を国民に開示。ただちに全廃炉の実行表明を。

　原発依存度をひとまずゼロにしてから、これからのエネルギー・環境のシナリオを2030年までに展開してほしい。
　エネルギー・環境戦略の見直しに対して、現行の自然エネルギーのインフラとコストダウンを2030年までを目安に日本全国で補完するという目的を踏まえたシナリオで見直すのならば安心して
暮らせる。
　革新的エネルギーに投資する必要性があるのなら、国民に納得のゆく安全性のシナリオと全情報の開示ができる投資戦略ならば安心して聞いていられる。
同時に、すべての廃原子炉の安全管理に業務が切り替わっている2030年である、というシナリオを提示しないと上記すべてをも安心しないどころか理解認識をそのシナリオにもつことができな
い。

　外国の製造会社から購入した原子力発電技術へのアフターケアが外国の製造技術者からなされなかったことをふまえ、原発再稼働は危険とみなすことができた。
日本列島の自然を生かしたエネルギーを日本の技術者中心で動かしてゆく2030年であるシナリオを提示することがいまは唯一受け入れやすい。

　昨年の原子力事件から2012年現在までのあいだ、理解を深め認識に至ったことは、原子力発電に 後まで依存する姿勢でいるのは原子力を商いの糧とする構造にいるごく一部の既得権益
者たちだけだったということである。国民の生死を天秤にかけた商人政治だとやっとわかった。エネルギーのことなのに、このような癒着構造が敷かれたままで再出発することは拒否する。
　これに加えて、原子力爆弾を長崎に投下された日本が原子力の平和利用というシナリオでここまで原発設置を日本各地でおこなってきた自虐性に居心地の悪さを持っている。非核三原則も
詭弁だとわかった。仮に、国防のための抑止力としての自虐的な核ならば、再稼働せずとも既に電力会社が所有している、そういうふうにも捉えられた。
　国策としてのエネルギー供給のために原発を稼働することは、昨年の原子力事件による被曝と明るみに出た複数の事象が重なったことで存続不可能だとわかった。今後も再稼働で存続する
ことは常軌を逸する国の国民であることを甘んじることになる。これは断固拒否したい。そして、世界情勢のなかでの日本のいまの態度がもはや人間として理解されなくなってくる今後につなが
るという懸念が原発依存度をゼロにする理由である。

　ならばこれからの日本のエネルギーは無原発にするという発想の転換期が来ていることを直視して、エネルギー・環境戦略を立てていただきたい。革新的エネルギー・環境戦略を国民と世界
にプレゼンしていただきたい。

48393 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 ゼロシナリオでの脱原発を目指すべきである。 地震、津波などという災害はそう簡単に予測ができるものではないので災害として防ぐことができなかった部分はあるにせよ、原発の事故は起こったあとの処理など不手際が目立ち、もっと防ぐ
ことができた部分もあったのではないかと思うから。
広島出身なので放射能の何年も土地を蝕み続けるという話は子供のころからずっと聞いており、仮に自分のふるさとが何年も立ち入ることすらできないなどとなるのは悲しすぎることだと思う。

48394 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します これだけの被害が生じているのに、１基でも継続することすら考えられない。安心安全がなによりも優先されるべきものです。本当の先進国となって欲しいです。

48395 個人 その他 ６０代 男性 選択肢はこれからのエネルギー源としての原発に依
存するか否かである。原発事故をコントロールでき
ず、また使用済み核燃料の処理が不可能である以
上、今後の原発稼働はあり得ない。即ゼロにすべきで
ある。

選択肢がそもそも間違っている。これからのエネルギー源としての原発に依存するか否かである。
これまで神聖な国土を放射能で三度汚している。戦争犯罪である米国の広島・長崎への原爆投下、それに福島第一原発事故による汚染である。
原発事故をコントロールできず、また使用済み核燃料の処理が不可能である以上、今後は原発ゼロしかあり得ないことは常識があれば自ずと分かることである。日本人の知恵でもって原発抜
きのエネルギー政策に本気で取り組むべきである。



48396 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時） これほどの事故を引きおこしているのに反省がない
役人と自民党、民主党は国民に謝罪すべきだ

廃棄物の処理費用がほとんど永遠にかかるのが原子力発電
なぜ、そのことを言わないのか

誰でもわかることを嘘を言って来た行政と自民党に怒りを感じる

原子力発電は即停止しすべきだ

48397 個人 学生 １０代以
下

男性 パブリックコメント 19歳の学生です。私たちは未来を生きていかなければならないんです。原発はその未来に必要ありません。原発ゼロシステムで今すぐ原発を無くして下さい。

48398 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 日本における原発由来電力供給への依存率はゼロ
にすべきと考えます。

福島第一原発の事故が未だ収束していない現在、また、収束の方法も見出せる可能性がない今、人間が原子力をコントロールできない事実が明らかになりました。および、拡散した放射能の
人的被害は外部・内部被曝とも未知数であり、こちらの対策もできていません。
このような危険な発電方法を地震・津波の多発する日本の国土で続けていくことは自らを滅ぼす行為以外の何物でもありません。

原発廃止で国力が低下することを心配するより、原発事故で国と国民が滅ぶのを阻止すべきと考えます。

原子力の代替エネルギーとしては、当面はコンバインド・サイクルを取り入れたガス火力へのシフトで補い、原子炉の廃炉を同時に進め、
2050年以降の化石燃料の減少に備え、小水力の規制緩和、太陽光、風力、地熱、バイオマス等の自然エネルギーへのシフトを推進すべきと考えます。日本各地のエリア毎の地形・気象・特性
を踏まえた細やかなエネルギー対策が必要となるでしょう。

どうか人類へ未来を残すための英断、【原発ゼロ】を決定されることを切望いたします。

48399 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 私は福島県福島市の出身です。福島ではいまだに１６万人もの方が避難生活を余儀なくされています。
福一の事故が起こったときの政府、東電の対応を考えても、また、１年４ヶ月が経ったというのに、何一つ問題が解決していない現状を鑑みても、原発は我々の手に負えるものではないと思いま
す。
一刻も早く原発への依存を断ち切り、自然エネルギーへの移行を推し進めるべきだと思います。

48400 個人 無職 ４０代 男性 原発はすべて即廃炉にすべき！ 原発はあまりに危険すぎる。
人類が扱うには１００万年早い。
実際のコストが高すぎる。
農産物が輸出できなくなったり被害多種で大きすぎる。



整理
番号

個人/
法人等

職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

48401 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本国内に存在する原子力発電所の即時廃炉を求
めます。

原子力発電所のような凶器がなくても、国民の生活は成り立ちます。一旦、原子力発電所に事故が起きると何も制御できなくなる現実を見れば、当然の結論です。電力会社の経営が成り立た
ないのであれば、国有化すればよいのです。

48402 個人 その他 ３０代 女性 1.自然界に存在する生産可能エネルギーの再利用化
推進。2.国民に対して安心・安全を大前提とした上の
政策内容の透明化及び広範囲の公開による周知徹
底。3.謙虚さを持って行動する。

1.人間がコントロール制御不可能な物(原発等)による依存反対。2.国土に合った政策作り。3.世界唯一、原爆投下された国であり、脅威・悲惨さを知っている国という再認識。4.国民の声(原爆被
爆者・東電福島原発被災者)を真摯に受け止める。5.便利さを求めず心の豊かさを求める事。6. 国民が自信を持って誇れる国と思えるようにする対応。以上列挙した項目を踏まえた上でのエネ
ルギー政策を進めてもらいたいです。

48403 個人 その他 ３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」について、わたし
はゼロシナリオを推します。

ひとつに、経済の発展をし続けた先に果たして何があるのか、わたしは疑問に思っているため、経済のために原発を稼働し続けることに共感を持てない、ということがあります。

そのうえでふたつめに、原発がもし事故を起こした時に失われるものが、わたしの想像や理解の範疇を超えるものである、ということがあります。それは「ふるさと」であり、「遺伝」であり、「過去」
と「未来」であると思います。
「現在」わたしやわれわれが傷つくことについては、わたしは我慢して生きていくことができます。しかし、傷ついてしまうことが、今まで辿り積み上げて来た「過去」(ふるさと)であったり、これから
連なり続いていくであろう「未来」(遺伝)であったりした時に、わたしはどうすることもできません。どうすることもできないですが、責任を負う必要は感じています。
だから、原子力発電所はそのリスクを考えたときに、数の問題ではない、なくならなければならない、という結論にいたります。
それにより経済が苦しくなり、生活が不便になったとしても、そんなことは耐えられます。
目の前のことよりも、過去から未来へと視点を広げ、判断してほしいと切に願います。

48404 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。
一刻も早く、脱原発を進めて下さい。

原発ゼロシナリオを選択します。
2030年を待たずに、できる限り早く脱原発を進めて下さい。
未来に負の遺産を残す原発は、現代で廃止すべきです。
原発以外のエネルギーへ政策を転換して下さい。

原発を廃止することで、電気料金が上がっても構いません。
電気料金が上がるのなら、より節電意欲が高まります。

これまで、電力が過剰供給されてきたことは明白です。
現在、関西で大飯原発2基以外の原発が休止していても、日本各地で電力不足にはなっていないことが何よりの証拠です。
電力会社の経営を維持するために、原発を稼働させるのはやめて下さい。

私たちは、原発による電力は求めていません。
日本に現存する全原発ともんじゅを廃炉にして、二度と日本国内に原発を作らないで下さい。

広島、長崎、そして福島の人々の尊い犠牲を無駄にしないためにも、原発ゼロシナリオを国策として進めて下さい。

48405 個人 自営業 ３０代 女性 早期の原発０シナリオ希望。
再稼働はしないでください！

早期に原発をゼロにしてください。
今現在も事故は続いているなかでの再稼働はおかしいと思います。
再び同じような事故が起きれば、狭い日本はどこにも住めなくなります。
推進派の官僚の方たちは福島やその近郊に住んでみて下さい。
地震が頻繁に起こる国にあったエネルギーを推進してください。
宜しくお願いします。

48406 個人 法人等 ５０代 男性 (1)原発自身の安全性の確認、地震や津波に対する
安全性の確認がとれているとは考えられない現在、原
発の再稼働は間違い。(2)原発依存度は2030と言わ
ず、より早く０％にすべき。

(1)原発自身の安全性の確認、地震や津波に対する安全性の確認がとれているとは考えられない現在、原発の再稼働は間違い。
　例えば大飯原発については、耐震性の確認がとれていると言いながら、現在活断層の調査中である。震源となる可能性となる活断層やそこで想定される断層運動、更には断層運動によって
発生が想定される津波等に関する調査を適正に行わず、何をもって安全性が確保されていると言えるのか。

(2)原発依存度は2030と言わず、より早く０％にすべき。
　ゼロシナリオであっても、化石燃料依存度は現状並である。
　一方近年、家庭でも産業界でも省エネルギーの取り組みや技術開発は飛躍的に進んでおり、国がそれを更に後押しする事により、産業・経済の進展にもつながる。このことは、内需拡大にも
つながり、日本の主要な輸出技術ともなり得る。
　また、地熱エネルギーやメタンハイドレード等、日本国内や日本近海には有力な再生可能エネルギーが存在し、政府は原子力依存を続けるのではなく、新たな再生可能エネルギーの実用化
に向けた取り組みを積極的にすすめるべきである。
　以上により、2030前に原子力依存率を０％にすることを強く要望する。

48408 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオの選択
2030年の具体像として原発ゼロ。

事故により、自国の領土の中に立ち入り禁止区域などのエリアができてしまうことは将来にわたって後世に課題を残した。
管理区域の外であるが微妙な位置にある隣接地域の、生活や経済など様々な課題も
大きい。
また事故がなくても、原発の近隣地域や核廃棄物処理施設受け入れ地域は後世までこのような地域になり得る可能性の潜在的緊張感を持ちづけ。
原発施設を、維持し続けるには後世まで、精神的、物理的に膨大な維持費がかかり続ける。
2030年、あるいはそれ以降までの世代にリスクと課題を可能な限り残さない安全なグランドデザインが日本に必要である。

48410 個人 その他 ４０代 女性 ２０３０年、原発ゼロシナリオを選択します。
しかし、即刻廃炉するべきです！

誰もが、危険を知っています。
私のような、普通の一般人でさえ、原発の本当の真実を知っています。
もう、「大丈夫ですよ～」とか「電気がたりなくなるから、しょうがないのですよ」とか、そんなのは、嘘と知っています。
本当は、止めたほうがいいと、本当は、今すぐにでも止めないといけないと、きっと、この国を動かしている偉い方々も思っていらっしゃるはずだと信じています。
いろんな、事情があるとしたら、どうぞそれを乗り越えてほしいです。
今が、日本がこれからどうなるかの、分かれ目のような気がします。

どうぞ、政府の方々、日本のために勇気を出して、決断してください。
よろしくお願いします！

選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択せざるを得ない。
もっとも、私見では、「即時廃炉すべき」と考える。

（地理上／物理上の理由）
　日本は地震が世界で も多い地域で津波も襲来してくる。また、地震は活動期にあるとの見解にたつべき。地震や津波のリスクは＜想定外＞では済まされない。この夏の電力不足を理由とし
た大飯原発再稼働も虚偽であったのであり、段階的廃炉の選択の余地はない。

（経済上の理由）
　原発のコストの高さはすでに「原子力のコスト(岩波新書)」などで立証されている。また、原発事故の費用見積りも、現状の想定を超えて、さらに拡大する可能性又は蓋然性が高いので、それ
を考慮に含まるのがフェアである。
　政策立案者は、原発が政府の支援なしには、銀行からの貸し付けが著しく困難であり、及び保険会社の保険も掛けられないような破綻した産業である、との現実的な現状把握に立脚して頂き
たい。
　また、原発を廃炉にすると、電力会社の資産状態が悪化するであろうが、市民の生命健康を守るという政府の存在意義を今一度確認し、その点での検討を誠実に進めるべきである。

（倫理上の理由）
　放射性廃棄物の処理技術、管理技術もないのに、仮に原発依存を継続することは、後世代に負担を一方的に余儀なくさせることとなり、倫理的に正当化／許容されない行為である。持続可能
性がないのである。
　また、同様の理由から、原発輸出や放射性廃棄物を他国へ要請することはやめて頂きたい。恥を知るのが日本の＜良心＞ではなかったか。
　加えて、後世の歴史家からは、福島第一原発の事故があってもなお、政府民主党、東電及び自民党等の責任者が何ら法的／政治的／経済的／倫理的責任等を果たさないことにも、懐疑を
差し挟むであろう。
　このように＜持続可能な発展（環境基本法参照）＞をはじめてとする倫理的な諸価値に反するにもかかわらず、原発になお依存する選択をした場合（端的にはゼロオプション以外の２つの選
択）、＜狂気＞でさえある。

（付言１：即時廃炉について）
　電源構成はピーク瞬時の電気需要に対して構成される。したがってピーク瞬時の需要を下げれば足りるのに、年間電力消費量で考えられているかのような＜想定＞は甚だ疑問である。電源
構成は瞬時の対応なので、その点から考え直すべきである（NGO活動家の田中優氏の意見参照）。

（付記２：政策立案者への苦言／要請）
ゼロオプションを３つのうち２つ提示し、各地の説明会で発言の機会のある電力会社関係者を絡ませるなど、政策立案者は、原発維持を希望しないという現在の多数の民意に反している。
原発存続という隠れた意図／不正な動機に囚われることをまずやめて頂きたい。
そうではなく、原発を即時廃炉にした場合、予想される電力会社の破綻処理の影響を 小限とするとともに、技術や資金を集めてエネルギーシフトするというシナリオを本気で描くとどういう見通
しになるか、それは政府関係者が好むところの＜オールジャパン＞でやれば実現可能な選択肢であるはずだし、検討しているはずでもあるし、早急に市民に対して誠実に示すべきである。
現状のままでは、不公正な態度に映り、ひいては市民の信頼を失う態度である。

（結語）
　以上より、事故後、もはや原発に依存する必要性はなく、他方で稼働することの＜リスク＞は限りなく高いため、許容されない。
　よって、即時のゼロシナリオを求めるものである。 ?

48407 個人 その他 ４０代 男性 選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択せざ
るを得ない。
もっとも、私見では、「即時廃炉すべき」と考える。

第一理由：核廃棄問題
　
　原発は、はっきり言えばまだ未完成技術。数万年、場合によっては数百万年という、途方も無くあり得ない管理義務を後世に残す技術など、冷静に考えれば実用に堪える技術とは考えられま
せん。
　これは、運転による廃棄物だけにとどまらず、寿命が来て廃炉するにしても同じ問題を抱えています。
　ましてや、今回のような事故が起きた場合は、より困難な廃炉作業が何十年も続くのです。
　震災をきっかけにこの事を知りましたが、この問題が40年以上も解決されないまま原発が増設されていった事実に驚くとともに、その理由は、利権と歪んだ閉鎖性以外見いだせません。
　ある意味この点のみでも出来うる限り早期の「ゼロシナリオ」をとるべき理由として十分です。

　日本は、今後、一刻も早く原発を止め、原子力関連技術はその廃炉・廃棄処理にまつわる技術に特化し、むしろ安全な廃炉技術の輸出に発展の方向を見いだすべきと思います。

第二理由：未だ安全神話を神話と認める事が出来ていない

　安全性については、福島事故の事実がなによりの根拠になることは間違い有りません。にもかかわらず、1年以上経ってもなお再稼動が事故以前の論理で進められている所に、原子力行政
の限界と難しさを感じます。このような稚拙な推進しか出来ないシステムのまま原発の維持が進めば、必ず同様事故は起きると誰もが考えるでしょう。
　今までのやり方は、推進ありきの間違ったやり方だった事を真摯に受け止めるべきです。また、それを認め正す構造は容易に作れるものでない事も、むしろこの１年、国の方が示したのではな
いでしょうか。
　この地震多発国での国家リスク回避の意味でも、国は「ゼロシナリオ」方針を早期に打ち出し、よりリスクの少ないエネルギー体系構築に向かう事が必須であると考えます。

第三理由：電力は不足もしないし、CO2も削減出来る

　エネルギーの議論をする時に、何か当たり前のように「原子力ゼロ＝電力不足」と「CO2削減＝原子力依存やむなし」が言われます。
　今回の選択肢も何かそのニュアンスを感じますが、これは見直す必要があると思います。
　電力受給事情に関しては今夏をベースに考えれば、少しの高効率ガス火力追加によって全く不足しないはずです。先ずこれを精査して論ずるべき。
　CO２削減に関しても、もっとグローバルな観点から論じるべきで、日本が誇るコジェネなどの高効率火力技術の世界普及により相応な削減量を確保出来るでしょう。
　これらの観点と、地震多発国で原発を動かすという多大なリスクは並べて比較するべきものでは決して無いと思います。

　また、エネルギー供給の安全保障の面も良く言われますが、一旦事故が起きると一カ所で大量の電力を失う原子力は、むしろ安全保障を疎外するものであり、小規模分散型へ向かう事こそ
が安全保障に繋がるものだと考えます。

　
第四理由：経済復興へのチャンス

　周知の様に再生可能エネルギーにまつわる市場規模はとてつもなく、この分野で日本がリードしていく事は、非常に現実的経済戦力として有力な事は、多くの識者が唱えている事で、私も物
作りに関わっている人間として強く同意します。
　この見直しをきっかけに、閉鎖的な原子力エネルギーの世界から脱皮し、発送電分離などを核としたオープンな再生可能エネルギー分野の推進と言う形に大きくシフトしていく事は、日本経済
の復興という意味でも大きなチャンスととらえて検討頂く様、強く要望致します。

48409 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオ以外有りません。そしてさらに、いかにす
れば早期に実現し得るのかの議論に一刻も早く進む
べきと考えます。



48411 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 この問題をエネルギー・環境だけでなく、国全体の産
業・雇用・福祉の総合戦略として位置づけ、しっかりと
したリーダーシップと組織の境界を越えたコンセンサ
ス形成により、ゼロシナリオは可能と考えます。

この課題解決の成否は、国全体の貿易・産業・雇用・福祉・財政等政策の総合的相互連携、コミュニティー・企業・行政など組織の境界を越える人と人との緊密なネットワークなど、この国を支え
る広い意味での「インフラストラクチャー」を、根本的にただし迅速に変換していくという、英語本来の意味での”Public”（この国の市民全体）な「覚悟」のコンセンサスが必要だということ、しかもそ
れを石にかじりついてでも実現するために政府側も変換するという「覚悟」がどこまで出来るかにかかっていると思います。
今回のシナリオの選択の議論については、これまでの政策決定の「常道」であった「ポンチ絵」資料による事前に準備されたシナリオ誘導的とも誤解されかねない政策決定リスクミニマムな「意
思決定」を半ば強制的に強いるのではなく、民主的社会における「対話」による議論のルール・マナーを遵守する限りにおいて、本来の欧米的な意味での多種多様な意見を持つ「市民」による”
Public”な議論・対話を徹底的に行い、そのことによる政策決定リスクを政府がしっかりと請け負うのだという「覚悟」を示して行くべきかと思います。
したがって、依然としてポンチ絵による誘導型合意形成の形跡はぬぐえないものの、「討論型世論調査」などによる予期せぬ政策意思決定リスクも請け負うというスタンスを踏み出しつつあるこ
とは高く評価させて頂きます。
そのうえで今回、私が「ゼロシナリオ」は可能であるとして「ゼロシナリオ」を選択すべきとは申し上げなかったのは、私自身もその政策決定プロセスの中に、本来の欧米的な意味での「一市民」と
して責任をもって参画し、できることから努力をしようという覚悟の表明でもあります。
字数が限られていますので一つだけシナリオ資料に反論させて頂くならば、ゼロシナリオの政策イメージのなかで繰り返し「重し」のように使われている「経済的負担が重くなっても」という言葉は
この問題の本質を単なる経済領域にのみ矮小化してしまう危険があるどころか、その経済領域に限っても一面的な視点からしか検討を済ませないで置いてしまう危険が大いにある表現である
ので、プレゼンテーションとして避けるべきと思います。
２４年度から独立行政法人高・障・求機構において環境・エネルギー分野のイノベーションに対応できる専門課程「電気エネルギー制御科」が設置されるようですが、これで十分なわけでは全く
ありませんが、たとえばスウェーデンやデンマークなどのような高度な福祉と高い競争性を両立させるような国を見習って変わっていくべきだという私の平素の主張からすれば、冒頭に申し上げ
たような組織の境界を越えて各政策の総合的相互連携を実現するための顕著な一歩であると高く評価したいと思います。
これはほんの一例ですが、このような省庁の壁を越えた発想での連携を実現していくことにより、新たな政策体系が作り出されていくことを期待して「ゼロシナリオが可能」と申し上げた次第で
す。
一方で「原発産業」に深い利害関係を持ってきた人たちがいることも事実であり、その人たちの既得権ともいうべき利害をどう調整するのかは、単にけしからんという感情的な議論では済まされ
ないこともも理解できます。ただし、そもそも地震多発国日本において、防災対策が100％ではない原子炉を動かすことのリスクの大きさをあらためて思い知らされたのが今回の福島原発事故で
あり、すべての議論はこのような多大なリスクをもたらす原発をゼロにすることでこの国は成り立つのかどうかというところからスタートしなおすすべきだと思います。
シナリオ検討にあたって重要な視点として４つのポイントが上げられていますが、もちろんいずれも重要な視点でありますが、もう一つ重要な「国民・市民の安全と幸福」という も重要な視点が
抜けているのではないかと考えます。私が申し上げたいのは冒頭にあげたような「これまでにない以上の努力」を組織の境界、政策の壁を取り払って、欧米型本来の意味での「市民」の安全と
幸福を実現するという覚悟をして、それに向かって政府は多くの政策決定リスクを請け負い、本来の欧米の意味での「市民」がみずから積極的に意思決定や政策実施に「参画」していくような体
制が実現できれば「ゼロシナリオ」は可能と考える次第です。
そしてひとたび政府が「ゼロシナリオ」をめざすと意思表明したならば、私も泥臭いことからでも自分のできることで参画をしたいと思っております。
どうかこの議論を単なる「原発反対」とか「経済再生重視」などといった単線的な議論に終始して、まさに日本が再生する重要な機会を逃すことだけは避けて、すべてのステークホルダーの多面
的・複線的な意見を十分に反映・調整・説得・反論・妥協などを繰り返してコンセンサスへと乗り越えていく、どちらかと言えばEU的な「対話」型、「参画」型意思決定を実現するよう政策当局のご
努力に期待いたします。

48412 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 可及的速やかに、原発依存度を0％にするべきであ
る。

可及的速やかに、原発依存度を0％にするべきである。
今次の福島原発事故により、原子力は人類の手に負えない物であることがはっきりした。
この期に及んでも原発推進派の人たちは、より安全性を高めれば、原発は有用と喚くが、事故前も同じ事を言い続けて来なかったのか？

野田首相は「自身の責任において」大飯原発の再稼働を決めたようだが、もし事故が起こった時、どのような責任を取るというのか？
極端な話、首相の生命程度では取り返しの付かない事になるのは今次の福島原発事故を見ても明らかである。
責任なんて言葉は、起こったことを修復出来るものが使う言葉である。

経済効率よりも、普通に生活できる環境がほしい。

48413 個人 その他 ６０代 男性 電気エネルギー産出における原発比率は、できれば
すぐに、遅くとも２０３０年までに０パーセントにすべき
である。

地震の多い日本列島では事故の危険がきわめて高い。ささに、通常運転寺のミスの可能性も決して排除できない。そのうえ、規制当局と事業者の癒着は、どんなことをしても消えないであろう。
それも安全性の低下につながっている。
いったん事故が起きれば、飛行機事故や自動車事故のように当事者だけの問題ではなく、広がりはとても責任の負える次元でないことは、今回の福島原発の過酷事故でさらにはっきりした。
そのうえ、使用済み核燃料の処理にかかる膨大な費用と途方もない時間はとても責任をとれるものではない。

48414 個人 自営業 ４０代 男性 2030年でのゼロシナリオを支持いたします。15 シナリ
オ、20～25 シナリオともに全く認められません。更に
2030年を待たず、全原発の即時停止およびできるだ
け早い段階での全廃炉を求めます。

ゼロシナリオ以外は原発維持・推進と目されます。官民一体で無責任な安全管理の下に原発推進を重ね、福島事故を経験し、多くの人々の健康と幸せを奪った国として、ゼロシナリオ以外の２
つは全く認められません。
まず国として脱原発基本法を制定し、短期・中期にはガスタービン・コンバインド（GTCC）をはじめとする火力発電を中心に電力不足を補いつつ、中・長期的には再生可能エネルギー中心の省エ
ネルギー社会を目指すべきだと考えます。
GTCCは工期も短く、現在のエネルギー消費を維持した場合でも10年で脱原発を完了できるという試算があります。また省エネおよび夏場1週間程度のピークシフト（シエスタ）を法律によって徹
底すれば、ここ数年以内での全原発停止も不可能ではないはずで、これを確固たる政治目標に設定し、全ての過程を進めていくべきです。
環境アセスなどに対し特例を設け、承認を3年と言わず短期ですませ（同時に監督をきびしくしていくこともできるはずです）、2030年を待たず原発ゼロの社会を求めます。

48415 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 脱原発で良いと思います 正直なところ、原発が必要なのか不必要なのかよくわかりません。

無くなると困るという地元の人の言葉で動かすというのなら、それはおかしいと思います。
夕張は破綻しても良くて、原発のある街は保護しなくてはいけないというのはおかしいではありませんか。

企業や国民生活のために、というのも迷惑です。
足りないなら足りないなりの生活をすれば良いと思います。

難しいことは良くわかりませんが、停電かメルトダウンか？と聞かれたら、私は停電を選びます。
その結果不自由な生活が生じても、自分の選択したことなので文句は言いません。

この問題は国民の生活、生命に関わる非常に大切な問題です。
そんな大事ことを、一部の人だけに勝手に決められては困ります。
今の日本の政府には、大事なことはなに一つ決めてもらいたくありません。
国民投票をして、本当の国民の声を聞いてください。

48416 個人 自営業 ３０代 女性 原発はすべて廃炉にすべきです。依存度０パーセン
ト。
原発に頼らないエネルギー政策を！！

福島の原発について詳細になっているわけでもなく、廃炉の方法も技術も無い。
こんな状況で、原発を再稼動させたり、まして新に作るなんてありえません。

絶対に０パーセントです。

福島からたくさんの人々が避難しています。
比較的線量は低いけれど、栃木から離れる人も多いです。
友人の家族も出て行きました。
原発は、人の人生を変えてしまった。
もう自分の住んでいるところのキノコ食べられません。
低線量の影響はわかっていません。
こどもを産んでも大丈夫なんだろうかと不安です。

原発が無いと、経済が衰退する。そんな風に言われていますが、
経済と命。どっちが大切か。
今まで電気を浪費しすぎだと思います。
もっと省エネルギーで生きられるはず。

電気が無くても生きていける。けど、原発に問題が起こったら経済どころじゃない。

そもそも、この３・１１があってもなくても。
核廃棄物の処理方法も確立していません。

すべて先送りにして、未来におしつけるのは、あまりに無責任です。

２０１２年が脱原発の記念の年になる事を切望します。

48417 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 「原発0」を支持。２０３０年でなく即時実施すべきで
す。関西電力は大飯原発を稼働させましたが、これな
しでも供給能力があったことが実証されました。全国
的にも原発なしで大丈夫なことが確認されました。

　原子力発電は、自然エネルギー発電に比べて、極めて危険であるだけでなく、仮に重大事故を起こさない場合でも、発電とともに産み出す核分裂生成物（死の灰）を負の遺産として、後世の人
類へ残します。したがって、即刻自然エネルギー発電へ切り替えることが大切です。
　この夏、関西電力は大飯原発を稼働させました。電力供給能力に不安があることを口実とするものでした。しかし、今日（８月１２日）現在、大飯原発の稼働なしでも供給能力が充分あったこと
が実証されました。他の電力会社でも、原子力発電を停止したままで問題ないことが確認された結果、全国的にも原子力発電なしで何ら供給能力に問題ないことが確認されました。国民は、危
険な原子力発電を稼働せるくらいなら、その分は節電する覚悟ができているし、企業も節電に加えて不安定な原子力発電に頼らずに自家発電する方向に進みました。この方向が促進されれ
ば、原子力発電以外の発電能力だけでも相当の余剰が生じるでしょう。したがって、原子力発電を稼働させる口実もなくなりました。政府と電力会社が、これ以上原子力発電の稼働に拘るなら、
「安全・安心」など口先だけのものと言うことがいっそう明瞭になるでしょう。
　また、経済性の面からみても、原子力発電は、現在でも水力発電や火力発電よりも割高であり、将来的には太陽熱・太陽光あるいは風力・小水力等の自然エネルギー発電に代替されれば、
輸出に頼っている石炭・石油・天然ガスなどの燃料代が要らなくなるため、発電単価が相当低下することは明瞭です。これは、エネルギー自給率を高めることにもなります。ひいては、国家財政
の健全化へ向かう道でもあります。間違っても、原子力発電の稼働を引き延ばすことにより、福島第一原発と同様の事故を起こさないことです。国民の「安全・安心」よりも電力会社（公益事業）
の経営を優先させるようなことは許されません。現行法律では、 後は国家が尻拭いすることになっているのですから、将来性のない原子力発電から自然エネルギー発電へ切り替えて、財政
圧迫のリスクを回避しておかなければならないでしょう。
　原子力発電の廃止によって、従事者の雇用や周辺地域の生業を失うとして心配の声が聞かれます。しかし、当面（１）「廃炉」の厳格な執行（２）使用済核燃料の万全な管理だけでも相当な雇
用が必要であり、順次（３）自然エネルギー発電への雇用移行が進む中で、全体として雇用は増加することにより解決できる問題ではないでしょうか。また、長期的にみれば、労働者の放射能被
害防止からも望ましいと思われます。

48418 個人 無職 ６０代 男性 「原発依存度を０に」
一度事故が起きると、とりけえしのきかない事故とな
る原子力発電はやめるべきです。また使用済み燃料
の処分に、気の遠くなるような時間のかかる、負の遺
産を後世に残すべきではありません。

今回の事故で、放射能汚染の被爆の恐れ、また、生活を奪われ、家族がバラバラに避難生活をしいられている、このような過酷な事故にあるにも関わらず、原子力安全委員会、原子力安全保
安院などの政府行政、また事故を起こした東京電力も　だれも反省もせず責任も取らないことに、憤りを感じます。
今、日本が率先して、原子力発電をやめるべきです。
再生可能エネルギーにシフトする、そのためなら、電気料金が上がってもやむを得ません。

48419 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 大飯原発の再稼働の中止ならびに、日本国内にある
全ての原子力発電所の廃炉を希望します。

大飯原発の再稼働の中止ならびに、日本国内にある全ての原子力発電所の廃炉を希望します。
阪神大震災、東日本大震災を例に出すまでもなく、日本で生活する以上、私たちは地震の脅威から逃れることはできません。そして、東日本大震災をきっかけに発生した福島第一原発の事故
が示すように、自然災害で原子力発電所に事故が発生した場合は、原発は人間に制御しきれないものとなります。事故をきっかけとした放射線の健康被害も問題となっています。ここまでのリ
スクを国民に背負わせてしまう発電方法というのは、やはり大きな問題があると感じます。

48420 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ゼロシナリオを、2030年ではなく早期に実現し、さらに
化石燃料への依存も下げていくことを望む。エネル
ギーを原子力に頼りながら、事故や燃料の処理の問
題を先延ばしにし続ける政策は、ただちに方向転換す
べき。

原子力をエネルギー源として利用することについて、安全を確保する事が困難であることが、福島原発の事故により、明らかになった。事故が100パーセントおこらないということはありえない
が、事故が起きた際、原子力に関しては、放射能汚染の問題について、現在の人類には対処が不可能であると思う。したがって、原子力発電については、国全体として、ただちにそれへの依存
をやめ、別のエネルギー源の確保についてこれまで以上の補助を行い、開発に努めるべきである。また、原子力発電所の廃炉・燃料の処理について、さらに研究を進め、早期により安全な対応
をすることも必要だろう。
原子力へのエネルギー依存をゼロにすることをまず前提にし、そこから、今後のエネルギー政策を考えていくべきであることは自明だと思う。

48421 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年原発依存度ゼロを求めます。 原発稼働期間が伸びれば伸びるほど、核廃棄物は増加します。
保管場所も処理方法も定まらないまま、稼働を続けて行くことに子供を持つ親としては反対せずにはいられません。
また、この30年間近く再生可能エネルギーの開発は積極的に行われてきませんでした。
いまの稼働率では原発分を賄うことはとても難しいのは確かかと思いますが、高速増殖炉にかけてきた費用、投資のことを考えても、今後その分を再生可能エネルギーの開発に向ければ、より
いっそう早く、もっと充実したものになっていくと、思います。

48422 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロの未来へ！もう原発はいりません！ 被曝する人がいる上で成り立つ発電方法は、今こそ転換すべきです。エネルギー政策転換を！！

48423 個人 その他 ３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
国民の声を聞いてください
明るい未来を構想実現してください

福島の人たち、動物、食物ことを思うと今すぐ廃炉にするのが当然なことだと思います。放射能を撒き散らすなんて政策の失敗です。明るい未来を築いていきたいです。
国民の声を聞いてください。毎週毎週官邸前で暑い中デモをする人々の気持ちにもなってください。
私たちが生きてこれたのは先祖が長生きしてくれたから。子孫のためにもこの要請は何としてでも受け入れてもらわないと死んでも死に切れません。

政府は経済再生と経済復興というけれど、毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。放射能の危険から開放されれば、日本は飛躍的に成長する。求められる
のは国民のほうではなく、官僚の頭の中のパラダイムの転換だ。

48424 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオ。刻一刻を争う国民の安全に関わる問題
だから。あと18年の間に、ゼロにする意思で取り組ま
なければ、結局原発依存がその後も続く。

ずっと前から各地の原子力発電所は、一触即発の状態だった。自分を含め、多くの国民がそのことについてあまり危機感を持たずに政府に舵取りをまかせて来てしまったことが、いまの状態に
つながってしまった。しかし東日本大震災に伴う福島原発の事故で、まさにその爆弾に火を付けてしまい、いまもそれは消えていない。同時に日本各地にある原発も、いつ同じ状況になってもお
かしくない。現在の福島の放射能による汚染を直視したら、一刻も早いゼロシナリオ以外は考えられない。それなしにして、雇用や産業の発展などと言うのは、本末転倒でしかない。

48425 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 大飯原発を含む全ての原発を停止、廃炉にすべき 火力発電を軸とし安全性を 優先すべき。

原発の安全性、必要性について説明が不足している。不透明すぎる。
絶対に廃炉にすべき。

48426 個人 法人等 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します 原発を2ヶ月間停止しても電力に不足はありませんでした。
仮に原発がないと電気が足りないとしても、その分電気の使用量を減らすなど、なんとでも工夫できます。
我々の電気料、税金を危ないだけの原発に使い続けることに全く賛成できません。

48427 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 (1)ゼロシナリオ 地震国である日本において、福島と同じ事故は必ず起きる。二度目は日本国の滅亡につながると思う。同様にモンジュも危険極まりないので大至急廃炉にすべきである。



48429 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロ。もんじゅは廃炉。
すべての原発再稼働反対！

原発が無くても電力不足にならない事はもう全ての国民が知っている。
同じお金をかけるなら再生可能自然エネルギーの推進に向けるべき。
繋ぎのエネルギーはメタンハイドレードか藻からのエネルギーで賄うべき。

48430 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。原発は廃棄物処理
のコスト、事故のリスクが高すぎ経済合理性がないか
らです。一部業界の利益ではなく国民全体の利益を
考え、廃止すべきです。

規制庁が電力会社と馴れ合いの関係であることから、原発のリスクに関する客観的情報が流通しない構造が事故以前から長らく続いてきました。事故をきっかけに初めて議論の材料が出揃っ
た今、それらをリスクとコストの観点から冷静に検討すると、原発ゼロシナリオがもっとも妥当であることがわかります。

48431 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年までに原発ゼロとなる「(1)ゼロシナリオ」を支持
します。

どんなに対策を立てたつもりでも「想定外」の事態が起こるのは絶対に防げないこと、そしてそれが起こってしまった際の大変なリスク（何十年も住めない場所を作ってしまう：その影響が収まる
のは我々の子孫の世代にまでおよぶこと）を考えると、現在の経済への短期的な影響よりももっと長期的な視野での判断を要する案件であると考えます。

48432 個人 自営業 ２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」、即時０％希望いたします。 私は「原発ゼロシナリオ」を希望いたします。
可能であれば即時０％でお願いしたいと思っております。
福島第一原子力発電所の大変な事故により、人体にかなり影響があるレベルの放射性物質がばらまかれ、食事を始めとるする生活全般が不自由になりました。
とにかく私は自分の生活が原発によって変えられてしまった事に対し怒っております。
次いで、福島県やその他移住をせざるを得なくなった方々、未だに高線量にさらされている事に対し怒っております。
国民の生活を第一に考えて頂き、どうか原子力発電から一日も早い撤退をお考え下さい。

48433 個人 自営業 ５０代 男性 原子力のゼロシナリオに賛成します。 福島原発事故にみられるように解き放たれてしまった放射性物質の決定的な処理方法がない今、原子力開発は地球上で行うにはあまりに危険だと思います。使用済み核廃棄物質の処理もま
まならないことも含めて、プロメテウスの炎です。
除染とは名ばかりで、実際は移染はわけだし。
原子力のゼロシナリオに賛成します。

48434 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発依存率0％化が急務と考えます。 一旦事故が発生した場合の影響が余りにも大きく、日本民族の存亡に関わる。

48435 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

原発というシステムが、誰も幸せにしないことを、このたびの大震災で、私たちは悟りました。
唯一の被爆国であり、フクシマの教訓を得た日本は、原発ゼロを実現し、世界にむけて発信していくべきです。
私たちは、そのための省エネの努力を厭いません。国も電力システムの改革に努力してください。

48436 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオ 昨日もパブコメを寄せていましたが、
原発ゼロシナリオで即時０％を希望、という箇所が抜けていたので、
追加させていただきます。

48437 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は廃止するべきです。自然エネルギーに力を入
れて欲しい。経済よりも人の体の事を健康の事を第一
に考えて欲しい、

やはり、今回の福島原発があり、放射能の怖さを知りました。もし、また地震があって他の原発も爆発してしまったら日本には住めないと思います。原発に頼らず自エネルギーにシフトして欲し
い。経済経済と言われますが、健康な体がないとそんな事を言えないと思います。今、街中にあるネオンを定期的に消すだけでも電気の消耗は少なくなるんでないでしょうか!?
秋田は震災の時はあまり害はなく、電気が止まったくらいです。その時に思ったのは電気のありがたさです。今までなんて無駄に電気を使ってたのかと反省しました。お願いですから原発廃止
お願いします。こども達の未来を考えると廃止して欲しいです。

48438 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 人類に危険な原発には反対です。将来は再生可能な
エネルギーへの移行を望みます。

原発事故による被害の甚大さを鑑みると、なるべく早く原発依存から脱却するべき。日本が地震多発国である以上、どこに住んでいても原発と共存してゆくのは恐怖以外のなにものでもありま
せん。

48439 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロのシナリオで即日廃止を求めます。 原発も、その周辺の人間達も私の人生にとって邪魔で目障りな存在です。

48440 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所は可及的速やかに廃止し、新たなエネ
ルギー政策を構築すべき。補助金による雇用創出策
を改め、地域ごとに自立したエネルギー系の産業を確
立すべき。

・原子力発電所は可及的速やかに廃止し、新たなエネルギー政策を構築すべき。
・原発のコストが安いのが事実に反していることは、米国GEのCEOも認めている。
・経営努力をしていない電力会社の短期的な経営を守るために、国民に負担を押し付けるのは納得いかない。
・原発は補助金による雇用創出策であるが、依存体質を生み出している。地域ごとに自立したエネルギー産業を確立すべき。
・海外への技術移転も大きな禍根を残す。辞めるべき。
・福島第一原発の事故調査の継続をまずは優先すべき。
・実質国有化された東電に震災時の資料を全面公開させるべき。
・反省のないままに、事故時に膨大な被害をもたらす原発に依存すべきでない。

48441 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを希望します。 原子力は一旦事故が発生した場合、被害の規模が甚大・深刻であり、現在残っている原子力発電所も立地等の問題が多い。
また、コストに関しても維持の点からも考慮すると他の発電手段に比べて有利とはいえない。原子力に関するこれまで培ってきた知見は、いかに安全に廃炉を進めていくべきかに注力するのが
望ましく、できるだけ近々に原子力発電所はゼロにすることが政治的、経済的にも も妥当な選択と思われる。

48442 個人 パート・
アルバイ
ト

７０代 男性 原子力発電は今すぐ辞めること。電力が足りなかろう
がどうだろうがすぐにやめ原子炉の整理にかかる。

東日本大震災で原子力発電が安全でないことがはっきりした今、原子力発電を続けるべきではない。
電力がこれからどれだけ必要かに関係なく、放射線物質に対する安全な処理方法が確立しない限り原子力発電はするべきではない。
また、今ある原子力発電所を整理するだけでも２０年３０年はかかる。この上、原子力発電に依存して継続したならその放射線物質の処理を永遠に続けることになる。
その間、私たは健康被害の心配をしなければならない。
エネルギー(電力)が必要であれば、これからは、再生可能な方法によりエネルギーを得る方策を考えることが大事ではないかと思う。

48443 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオ（即時）。安全神話、マスコミの偏向報
道、事故の過小評価と無用な被曝の拡大、賠償しな
い東電、法を歪める大飯再稼働や原子力規制委員会
人事等、人に冷たく無能な国家に原発を国策化する
資格はない

整体師をしております。

福島へは整体のボランティアで、この１年間に５度行きました。
整体師として、放射能の人体への影響の深刻さを実感しています。

整体の世界では、広島、長崎の原爆症の臨床経験から、肝臓、腎臓、心臓、盲腸などに、放射能の影響が出ると言われています。
個人的にも実感があるのですが、医師ではないので世間に放射能の影響について声高に呼びかけることができず、身体の働きに無知な放射線の専門家の意見がマスコミで流布されるのを忸
怩たる思いで見ています。

１ｍsv/年だから安全、などといった閾値は、仮に統計上は存在したとしても、個々の生きた人体の働きのなかでは意味のない線引きです。東京でも多くの命が蝕まれていることは疑いの余地が
ありません。

今後起きてくる健康被害は一般的な予測よりも悲惨ではないかと憂慮しています。この国は静かに滅びていくでしょう。私の意見は、ゼロシナリオ（即時）です。

原発の危険性はケタ外れです。

利権にまみれて正常な判断が出来ず身動きの取れない今の政権にとって、
原発はキチガイに刃物。議論の余地なく、即時全機停止を目指すべきです。

福島県南相馬の小高区に先週行ってきました。
警戒区域から避難指示解除準備区域へと04/16に再編され、
日中の出入りが可能になった…とのことでボランティアセンターが設立され、
住民からの依頼でガレキ撤去や草刈りを請け負っていました。

そこには信じられない光景が広がってました。
田んぼという田んぼにセイタカアワダチソウが繁茂し、
道路は陥没し、家は傾き、暴力的なほどに雑草が覆っていました。

ありえない…と思いました。

除染もいまだ行われていない旧警戒区域で、
ガレキ撤去や草刈り作業に従事することもありえないのですが、
ニッポンのいち地域を１年半ものあいだ放置しなければならない
原発事故はありえない…と思ったのです。

20キロ圏内でこのような状況です。
浪江町や双葉町、富岡町、大熊町はどのようになっているのだろう。
ひとつの事故が、国土に絶対的なダメージを与える…
そんな発電は、ありえない！

原発事故に限らず、核廃棄物にしてもそうです。
使用済み核燃料を処理する道筋がないのに、
どんどん廃棄物が増えていく…

いま、この経済を回すことばかりに意識が集中して、
10年後、20年後のヴィジョンが描けていない…その政策が
あまりにも幼稚で、呆れてしまいます。

まずニッポンはどの立ち位置をめざすべきなのか、
しっかりと議論をするべきです。
戦後から67年。いまだにその論点はうやむやのまま、
経済至上主義に埋没し、目先の利益ばかりで
先を描こうとしないのは、なぜですか？

問題が山積みだからこそ、
ひとつひとつをほぐすように、
ちょっとずつ解決していかなければ
ならないのではないでしょうか？

いい加減、経済だけで、カネだけで、世の中を測るのは
やめてください。
人間として生まれてきて、何が大切なのか、
その根本を見つめてください。

足下をみつめれば、必ず答えが見えてきます。
その土壌づくりをするのが、ニッポン政府の役目です。

良識ある判断を望みます。
よろしくお願いします！

48428 個人 自営業 ４０代 男性 全原発即時廃炉！すぐさまエネルギーシフトへ。



48444 個人 無職 ６０代 男性 原発には本源的に事故の想定と予防がされにくいと
いう不条理がある。事故調が指摘する不備や瑕疵が
全てこの不条理を原因としている。人災でなく人間災
であり、人類の未来のために原発を全廃すべきであ
る。

事故の発生を想定しない実用化技術はあってはならない。原発は重要事故が絶対あってはならない。ここに原発の不条理がある。
技術が未知にして、事故が苛酷すぎ、些細なミスも直結しており、絶対起こしてはいけないゆえに、事故の想定と予防がおろそかになるという原発固有の不条理である。つまり、その危険な原発
が、当然安全が強調されすぎ、緊張と不安と監視の中で,葛藤しながらも我々の生活に恩恵を与え現にこうして動いている。そうすると、人間の中で自然に「事故があってはならない」が「事故は
あるはずがない」に変わる。

何故か。隣合せの未知の恐怖に目を蔽うのかも知れない。萎縮かもしれない。現に生活を支えているものに安全を願いただ祈るのかもしれない。人間が挑戦し続ける科学の希望を敬い奉るの
かもしれない。かくも危険なものを導入した人間は安全を万全にしているに違いないという自らへの殉教かもしれない。決定、推進したものへ 後まで責任をとらせようとする無関心かもしれな
い。決定と推進の別人格化による共同幻想かもしれない。誇張した安全に対する禁反言（前言を翻せないこと）なのかもしれない。不可視の敵を前にして個人で生きることの放棄かもしれない。
人間の未来を想像し慈しむ力を卑下するのかもしれない。

こうして行動面でも、認知面でも無意識でも安全に対し否定的な言語が埋没する。現実の不如意を夢の中で補い均衡を保とうとする補償作用に似た危うい作用が個人を越えて組織、社会レベ
ルで働きだす。人間の危険を想像し、予知し、対策を立てる科学的で客観的な態度と能力が矯められる。人間は無意識にも危険を周囲に隠し、自らも目を塞いでしまう。

事故調査委員会報告が指摘する事故発生前の不備や瑕疵の全てがこの不条理に拠っていると理解できる。非常用復水器停止誤認に見られる教育訓練不足、減圧と冷却の試行錯誤を繰返す
稚拙な技能、事故現場を今でも目視不能な技術の未開性の放任、自ら考える姿勢の衰え、規制・調査の先送りと軟化、安全神話の誕生、当然高所設置されるべき非常用電源設備の停止の防
潮堤高さ問題へのすり替わり、炉・配管への地震による損傷有無に関する予断等々。

また、原発にミサイルが中れば核ミサイルに転ずる想像すら埋没している。この原発固有の不条理は本源的で不可避である。当事者が多々ミスを犯したので「人災」なのではなく、人間が自らを
過信して本来手に負えない不条理の器を使っていたので「人間災」なのである。

では何故、この不条理を内包したものが受容れられたか。国民は当時、エネルギー不足の中で、再生可能なエネルギーの登場までの「つなぎ」として已む無く許した。不条理を暗に気付いてい
た上で時限的なのである。その外のことは供給側の勝手な言い分である。福島の事故が今、起きて本当によかった。再生可能エネルギーは当時から見れば夢のように進歩している。それでも
足りなければ健康者が我慢する。目先の経済より命と土地が大事。そもそも実用化技術たりえないのだから、廃炉技術の獲得ならば実験炉で足りる。

今を逃せば、「つなぎ」の終点に到達する前に回復不能な事故を迎えてしまう。我々は、ここらあたりで、人類の種の維持本能を奮い起こし原発を止そう。世界の国民も原子力に苦しみ抜いた日
本を手本にしたいことを気付こう。

48445 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ 広島長崎に落とされた原爆の何倍もの放射能を出す、放射性物質を大量に撒き散らした今回の福島原発事故を鑑みるに、これ以上の放射性物質による被害は必ず避けなければならないと思
います。よって以降の事故を未然に防ぐため、全国の原発はすべて撤廃し、未だ方法が決まらない放射性廃棄物の処理や原発施設の解体、自然エネルギーの開発とくに地熱発電の有効活用
へと舵をとるべき時だと考えます。

48446 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを強く希望します。 一旦事故が発生すれば誰も止められず、近かずけない施設を稼働することは、できません。今回の事故で誰も責任もとらないのも異常です。稼働は、事故で放出された、放射性物質をひとつぶ
残らず回収してからにすべきである。よってゼロシナリオしかない。今後は、省エネ機器や自然エネルギーに対して、国を先頭に、進めるべき姿が日本のあるべき姿であると思います。
また、今回の事故後の対応は、原発からの半径でなく、線量に応じた対応もしていただきたい。

48447 個人 自営業 ３０代 男性 原発を?０?にしてほしいです。 何も気にしないで野山を駆け巡り、海で泳ぎ、安全な食事をしたいからです。
人間の手に負えない原発はいりません。

48448 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ゼロシナリオ。原発はいりません。一刻も早くなくすべ
き。

再生可能エネルギーの開発や普及によって、経済発展できるような政策を考えていくべき。

48449 個人 自営業 ４０代 女性 持続可能で安全な再生可能エネルギーによる発電の
比率を増やし、将来性が無く危険な原子力発電の比
率を速やかに減らしゼロにする為に、今のエネルギー
政策を見直すべきである。

日本国内の原発を速やかに全て廃炉にすべきである。
今後は原発の新設ではなく廃炉の研究と、再生可能エネルギーの研究に主軸を移すべきである。
＜　理　由　＞
ウランは100%輸入に頼っており、数十年後には枯渇する資源であるため、今後のエネルギー政策の主軸とするには将来性に欠ける。
福島第一原発の事故の際、在日米軍が撤退した事により、日本の原発が格好のテロの標的である事が内外に知れ渡ってしまった今、完璧な防衛手段を配備するのが困難な日本の原発はた
だ存在しているだけでも危険である。
国土面積に対する原発の数が米国と比較して非常に多い日本は、安全保障の観点でも十分過ぎる役割を果たし終えている。
処理方法が確立されていない状態で、国内の放射性廃棄物をこれ以上増やすべきではない。
廃炉にかかる時間と経費がはっきりしない状態で、これ以上原子力発電所を増やすべきではない。
福島第一原発事故の対応を見る限り、日本の原子力政策に関わるシステム、人材を信頼する事ができない。

48450 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発比率について ０％シナリオで

48451 個人 自営業 ３０代 女性 「ゼロシナリオ」を支持します。 後の処理ができない
ものを、使い増やし子孫に残すのはやめましょう。

「ゼロシナリオ」を支持します。 後の処理ができないものを、使い増やし子孫に残すのはやめましょう。

48452 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。
原発ゼロを即時に実現する政策を求めます。

原発ゼロシナリオを選びます。
私達の世代のエネルギーの為の負の遺産である放射性廃棄物をこれ以上未来の世代へ残すべきではありません。
原子力発電所に溜まり続けている使用済み核燃料は原発事故時のリスクをさらに高めています。
このまま原発を稼働し続けるべきではありません。
今こそ脱原発を実現し、省エネルギー技術、自然エネルギー技術を高め世界をリードするのが将来の日本のあるべき姿だと思います。

48453 個人 その他 ５０代 女性 速やかに大飯原発を止め、2030年を待たすにゼロ原
発にし、廃炉計画をたてること。

東京電力福島第一原子力発電所事故は終わっていない。事故の検証もできていない。その段階で原発再稼動などはありえない。無責任な政治判断としか言えない。命が脅かされる原発よりも
快適な生活や経済が優先されるという考え方は倫理的に間違っている。政治とは、国民の生命、財産を守るためにあり、経済界や電力会社を守るために、あるのではない。

四国電力の伊方原発は停止しているが、電力供給は80％台を維持しており、
とても不足しているとは言えない。原発には私たちの巨額な税金が投入されており、そのことで利益を上げている電力会社は、自分に都合のいい情報だけでなく、情報の全てを徹底的に開示す
る責任がある。電力会社は国民の税金が投入されていることを忘れているのではないか。また、選べる電力へと変えるべきであるが、独占的な企業による利益追求に問題があり、電力事業者
のあり方にメスを入れるだけでも改善の道が見えるのではないかと考える。

ここに及んで核燃サイクルなどありえない。原発をとめる議論が起きた今、金食い虫の再処理は直ちに中止すべきだ。また、高レベル廃棄物をどこに持っていくのか。行き場のない危険なゴミを
未来永劫子どもたちに負の遺産として残すというのは全く無責任である。

東京の官邸前に20万人という人々が「原発いらない」と声を上げている。松山でも昨年から何度もデモや集会が開かれ、だんだん参加者が増えてきている。これこそ民意ではないか。国会は国
民の声を聞き、原発ゼロへ直ちに政策転換すべきである。

48454 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 (1)原発ゼロシナリオを支持します。福１の収束、被害
者の救済、今ある放射性ごみの後始末、もんじゅ廃炉
に全力を尽くしてください。再生エネルギーにシフト
を！

私は、原発ゼロを前提とし、日本全体でこれから数十年にわたる福島第一原発事故の収束に全力を注がなくてはならないと考えます。国は、この事故による被曝の実態（被害の全容）を把握
し、被害者全員の救済、補償を完遂しなくてはなりませんし、私たち、原発の恩恵を受けてきた国民にはそれを 後まで見届ける義務があります。もんじゅは廃炉以外に道はなく、私たちは、今
までに原発から出された放射能ゴミの後始末に取り組まなくてはなりません。国土の一部が放射能で汚染され人間が住むことすらできなくなったという恐るべき事実、そして福島のみなさん、多
くの方の自然豊かなふるさとを奪ったという冷酷な事実を直視しなければならない。そして、私たちはそのことをもっと深く掘り下げて反省し、考えなくてはいけないと思います。これ以上、未来の
子どもたちに「負の遺産」を残すことは許されません。私は再生エネルギーへのシフトに積極的に協力し、取り組んでいきます。

48455 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー産業における参入の自由化へ。さらに、長
期的なビジョンを打ち出し、再生エネルギーとのバラ
ンスをとった3年、5年、10年、20年の計画を明確に出
して下さい。

コミュニティー単位のエネルギー供給や、これからの社会における新しいインフラの在り方を提示する必要があります。これからどうあるべきか、日本がエネルギー産業で世界を引率していくくら
いのビジョンを掲げ、さらに使用者が供給者になれるフレームワークなどを実現するために何を注意して、何が活用できるのかを検証し実装してください。

そのために使われる税金であり、有効利用を本当にお願いします。

48456 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオを求める。社会や環境・経済の持続可能
性を考えればすべての原発をすぐに停止し、省エネ拡
大、自然エネルギー導入強化をおこない、石炭火力で
はなく天然ガスをエネルギーシフト過渡期の橋渡しと
すべき。

提示頂いた、3つの選択肢について、持続可能な日本のためにはゼロシナリオ以外選択できない。福島第一原発事故が明らかにしたこの２つの教訓のもとに考えれば、地震国の日本で今後も
原発を使用していくことはありえない。過酷事故時の国民生活・国土・経済への影響は甚大で不可逆的である。

東日本大震災は1000年に一度の災害と言われ、福島第一原発事故は電力会社によって『想定外』と認識された。しかし、1000年に一度だろうが『想定外』だろうが、事実として原発災害は発生
し、広大な国土が放射能に汚染され、16万人以上が現在も避難を強いられ、その多くが帰郷も叶わず、除染・賠償費用の国民負担は今後も長く続いていく。

日本に暮らす私たちは、もう一度同様のことが起こる可能性を否定できないリスクを選択できるだろうか。また原子炉の老朽化という今後増加するリスクはまったく考慮されていない。原発で深
刻な事故が発生することは否定できない。

ゼロシナリオでは、2030年時点で0％としているが、2012年5月5日からの2か月間、日本の原発依存度は0％であり、7月20日現在発電供給量に占める原発の割合は0.5％に留まっている

即刻0％は可能であり、その選択肢があってしかるべきであり、全ての原発の即停止を求める。

48457 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択し、もんじゅは即刻廃炉にす
べきです。

原発ゼロシナリオを選択し、もんじゅは即刻廃炉にすべきです。

48458 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します ・原発の安全性に問題があり過ぎる。
・たとえ格段に向上した安全基準を設けたとしても、それを実施、持続する
　労力・コストを考慮するだけでも非合理的。また「原発城下町」とされる
　地域をも含む大多数の住民を納得させる労力・コストも同様である。
・世界有数の潜在性を有するとされる、再生可能エネルギー推進や、相当の
　埋蔵量が推定されている領海内の地下資源開発などを進める方が、
　はるかに合理的で経済効果も期待できる。
・ウランの推定埋蔵量だけからしても原発の長期存続は困難。つまり現原発立地
　地域において永続的な産業基盤足り得ない。
・現原発立地地域の経済を危惧する意見もあるが長期間を要する廃炉作業と
　いう「産業」とエネルギーシフトがもたらす新たな産業でカバーできる。
・事故以前から日本人は核廃棄物や処理、原発労働者の問題などについて、薄々　と「後ろめたい事をしている」という思いを蓄積させ「歪み」を生じていた。　この「歪み」がもたらした弊害は無
意識レベルであるがゆえにはかりしれ
　ない。
　全人類の課題であるこの問題を世界に先駆け取り組む権利と使命を「被爆国」
　日本は与えられている。新たな世界システムの盟主になる機会です。

　

48459 個人 自営業 ４０代 男性 2030年までに原子力発電所の全廃を求めます。 2030年までに原子力発電所の全廃を求めます。
理由は以下の通り。

１.原子力発電所の安全性の担保が全く不十分だから。
　地震その他自然災害に対する安全性、電源喪失をバックアップする機能、テロその他外からの攻撃に対するディフェンス。この３点について安全性が完全に担保されていない状態では原子力
発電所の稼働は認められない。

２.原子力発電所の事故による被害の大きさがあまりにも大きな影響を与えすぎるため。
　事故による甚大な被害が広範囲（地域のみならず、国内・海外にまで及ぶ）にわたり、しかも受けた被害からの再生に超長期の時間を必要とすることから、何世代にわたって悪影響を及ぼし
続ける原子力発電所の稼働は認められない。

３.私達が生きていくために必要な食の安全が担保されないため。
　事故により、放射性物質は陸・海・空全てにまき散らされました。これにより影響を甚大に受けた地域で産出された農水産物への安全性は著しく低下し、これを摂取する事は、特に小さい子供
を持つ家庭においては非常に敏感にならざるを得なくなりました。生きる根幹となる「食」の安全を脅かす原因を作る原子力発電所の稼働は認められない。

４.原子力発電所の事故そのものが憲法で定める基本的人権に反するため。
　放射能の影響と思われる健康悪化や風評被害、精神的苦痛、経済活動の著しい低下などがあまた見られます。これは憲法１３条に定められた「すべて国民は、個人として尊重される。生命、
自由及び幸福追求に対する国民の権利については、公共の福祉に反しない限り、立法その他の国政の上で、 大の尊重を必要とする」ことに反するものであり、この基本的人権が担保されな
い状態では原子力発電所の稼働は認められない。

５.生物多様性保全に影響を与えるため。
　地球レベルで喫緊の課題として求められている生物多様性の保全。放射性物質の拡散により、当該地域のみならず広いエリアおよび長い時間軸にわたって生物の遺伝子・種・生態系に悪影
響を与え続けることになります。生物多様性保全に影響を与える原子力発電所の稼働は認められない。

48460 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 脱原発(ゼロシナリオ)を支持します。 　原発事故は既にリスクではありません。現実に起こった出来事です。
　それに対処する能力・技術・判断力・組織・プロセスを持たずに原発の新設を一つたりとも認めることは出来ません。
　つまり、今の日本に原子力発電の新規設置を行う資格はないのです。
　不透明な研究成果、それ以前に科学研究に対しても政府もしくは財界一部の圧力を及ぼすことがまかり通った現状さえも吟味し認めない現政府、各々の個人的立場のみを優先し適切な対応
が出来ない現組織に、地球環境を破壊する一端、将来の子どもたちを危険にさらす一端を担うなどこれ以上認める訳にはいきません。

48461 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 2030 年のエネルギー・環境に関する３つ選択肢、
原発依存度を基準、(1)ゼロシナリオ

次の世代に負の遺産を残してはいけない。
地震大国の日本に原発があるのはあまりにも危険。
今までは、国や東電がしっかりとした情報開示を行って、不測の事態が生じたときには、きちんとした対応をとってくれると信じていたが、ものすごく裏切られて、信用ゼロ。

原発に携わっている労働者に関しては、自然エネルギーの方へと従事してもらえれば雇用が失われることはない。
日本の技術者や開発者の能力が高いのだから、自然エネルギーの開発をがんばってほしい。
また、この開発を海外へ売り込むことは、日本の産業の大きな1つとなる。
原発の研究は、核のゴミを減らす研究に力を入れて、これも、日本産業のひとつとなればよいと思う。



48462 個人 自営業 ４０代 男性 提示された3シナリオのうちからは「ゼロシナリオ」を支
持するものです。

当然ながら念頭にあるのは原子力発電依存からの脱却です。

福島の事故で、事故が起きた時の被害の大きさが改めて明らかになりました。放射能の影響については諸説あるにせよ、そこに生まれた稚拙な論争、あるいは疑心暗鬼のようなものが、すで
にどうしようもないほどのネガティヴを引き起こしています。

エネルギーセキュリティを考えれば、原子力をキープするべきという意見も理解できないわけではありません。しかしながら、現状の原発について電力会社や行政の態度を見ていると、そうした
大義名分をもってしても、安心して任せられる状況にないのは明白です。仮に、それが原発事故の反省を活かして改善される方向性が見えつつあるならば、また違っていたかもしれませんが、
そういうものにはならなかった。これでは、この地震大国日本で原発にある程度でも頼るという選択肢を選ぶことは不可能です。

また仮に安全運転ができたとしても、原発は必ず「汚いゴミ」の処分という問題がつきまといます。話は同じです。狭い国土で、一体どこにそんなものを受け入れることができるのか。改善の可能
性は著しく低いものと考えます。

これらの理由から、少なくともこの国では原発依存からは完全に脱却するべきだと考えます。但し、提示されているゼロシナリオの2030年の具体像が、推進されるべき方向性なのかは疑問もあ
ります。様々な、ポテンシャルをもったエネルギー技術が開発されつつある中で、もちろん20年という短いスパンでどこまで織り込むのかという点は考慮しなくてはいけないにせよ、今までの考え
方にややとらわれ過ぎという感があります。

また、20～25シナリオですら自動車総数のうちの電気自動車の比率を2割と見込むなど、突然こうした部分では非現実的な数字が出てくるのが気になります。ゼロシナリオの3割など、到底実現
できないというのは、世界の自動車メーカー、自動車ジャーナリズムに於いては定説です。技術的にはもちろん、自動車の使用形態、道路やインフラなどから勘案して難しいというのもそうです
が、何よりそれは決して効率的ではないからです。詳細は私が書くまでもないので割愛しますが、EVに積極的な日産ですら、そんな未来図は描いていません。

ゼロシナリオは、同時に日本が新しいエネルギーのあり方について積極的に踏み出し、新しい“商売のタネ”を育てていくものでなければ、意味がないのではないでしょうか。いや、必ずそれが
セットであるべきです。

そのような理由から、私はゼロシナリオを支持しますが、その内容については、より正しい現状認識と、より大胆な戦略を期待します。

48463 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 なるべくすみやかに原発ゼロ
　
核燃料再処理せず、もんじゅは廃炉

さらなる安全、廃炉、核廃棄物処理技術の研究開発
により世界に貢献を

なるべくすみやかに原発ゼロ
　
核燃料再処理せず、もんじゅは廃炉

さらなる安全、廃炉、核廃棄物処理技術の研究開発により世界に貢献を

48464 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを切望。 戦後の復興からバブル期までの日本を基本としていくことは既に無理であり、
新興国に抜かれていくことは避けられないと思う。
国力を高めるための手段が「経済」ではなく、
「技術力」であって欲しい。
唯一の原爆被爆国であり、
東日本震災における『フクシマ』で有名な国として、
やれることは只一つ、
2030年までのなるべく早い時期に原発をゼロにする宣言を、
世界に対し、
発信していくことである。

48465 個人 自営業 ４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見 原発は今すぐゼロにすべきだと思います。
先進国ドイツは、昨年の東日本大震災直後、あの悲惨さを目の当たりにしてすぐに原発廃止を表明しました。すばらしい選択であり、ヒトとして当然の判断だと思います。
日本は、原爆の被害になった唯一の国家でありながら、今も尚原発に頼ろうとしている政府の姿勢に、先進諸外国からも軽蔑され、バカにされ、無神経な国家であると思われるはずです。
政府はいますぐ脱原発を表明すべきであるし（遅すぎますが）
再生可能エネルギーへ移行すべきです。官邸前、大飯原発前での国民の声を聞いたならば、国民の大半が脱原発を望み、未来の子供たちのために残せる私たちの大きな選択であると考えて
いるはずです。
国民の声を無視し続け、活断層上にある原発再稼動などを認める国家は、世界の恥さらしです。
莫大なコストがかかり、安全性も保障できない原発に今後も頼ることは明らかに間違いであり、国民を欺く国家犯罪です。
東電の犯罪的行為に目をつぶりこのまま野放しにすることは許されません。
独占企業として自分たちの利益だけを追求し、人々を苦しめ生活を奪い、死に至らしめる行為が犯罪でないならば、今後私たちは何を「犯罪」と呼べるのでしょうか。
エネルギー政策を今後多数の企業に参加させることにより、経済の活性化、国民生活の安定にもつながります。
早急な決断を望みます。政府は国民の声に耳を傾けるべきです。
私たちは、私たちの世代だけでなく、未来永劫に渡りこの美しい日本で生きて行くための選択をしたいと思います。
原発は要りません。
自然とともに生きる新たなエネルギー政策が絶対に必要です。そして、それだけの技術は、今この日本にあると信じています。

48466 個人 自営業 ４０代 女性 原発０％指示。但し自然エネルギーを活用する％を上
げ、温暖化にももっと配慮したシナリオを議論すべき。

原発０％は当然として、選択肢が３つでしかもシナリオが不十分と思う。温暖化の事を考え、化石エネルギーをもっと減らし、自然エネルギーを増やす方針を打ち出すべき。地震の多い国未来永
劫原発が有る限り、日本はその不安から逃れられない。今度事故があったら、日本は終わります。多くの人が苦しむ現状を政治家はキチンと見るべきで、このまま原発を存続させる事はあり得
ない選択と思います。結局夏と冬のみ足りないわけで、今までの明るすぎる日本、周知徹底し、企業の不要な電気看板の廃止、商業施設の節電、駅公共施設の節電、国民の少しのがまんで乗
り切れるのではないか。

48467 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 ゼロシナリオを採用 原子力エネルギーから自然エネルギー・再生可能エネルギーへと、資源を 大限振り替えて、できるだけ速やかに原発を廃止する。理由は以下の通り。なお、どんなに安全対策を実施しても、
想定外の事態は必ず起こるものとの前提である。
１．原子力発電から得られる便益より、ひとたび事故が起きた場合のリスクの方が大きく上回ると思われること。（事故の影響が、広範囲かつ長期間に渡ること）
２．重大事故が起こった場合に、人間が近づけなくなるということは、利用可能な技術とは言えないこと。
３．日本では地震が多く、他の原発推進国とは根本的に立地条件が異なること。
４．放射性廃棄物の 終処分場が無く、建設のメドも立っていないこと。
５．既存の原発に安全対策を施しても、それは小手先の手直しに過ぎない。仮に新型の原発が開発されても、新規に建設することは現実的でないこと。

48468 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はゼロにすべき！ 人の手によって制御できない原子力発電は即刻やめるべき！
もんじゅや原子力発電の莫大な維持費を使うのであれば、自然エネルギー発電の開発に予算を回して欲しい、これ以上日本を放射能で汚して欲しくない、原発の無い美しい日本にしたいです。

48469 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電の比率はなるべく早く0％にすべきだと考
えます。核廃棄物の負の遺産は将来の我々の子孫に
対して莫大な金銭上、環境上、健康上の負担を強い
ることになります。

原子力発電の比率はなるべく早く0％とすべきです。原子力発電所からは毎年莫大な放射性廃棄物が生み出されています。これを処理する廃棄物処理の技術については高レベル廃棄物にで
も、低レベル廃棄物にせよ、技術と言えるようなレベルにあるとは技術の常識から考えて到底実用化しているものとはいえません。もし何千年、何万年という放射性核種の半減期を半年とか１
年に何らかの核変換によりかえることができるならば技術として認められるし、原子力を発電として利用することも認められます。現状では卑弥呼の時代から現在までの年月の何十倍もの時間
をかけて放射性核種が自然に崩壊するのを待っていなければなりません。これはたとえ深い地層処分などを考えても、何十代と渡る子孫に対して莫大な負債を負わせるものとなります。処理施
設を管理運営する費用を始め、常に環境のモニタリングをする費用、さらにはトラブルが発生した時の汚染とそれが健康に与える負担は、今回の福島の事故どころではなくなるのはその量から
考えても深刻です。代わりのエネルギー源はたくさんあります。世界はすでに真剣に原子力発電に代わる多様な取り組みを始めています。かのGEのCEOでさえもが原子力からの決別を考えて
います。

48470 個人 自営業 ４０代 男性 ２０３０年時点の原発比率０％を
選択します。

新しい未来、そしてこれからの子供達の事を考える時にこのままではちょっといけないと思います。国民が始めてちやんとこの国、日本の事を想い考えだした時だからこそ変化、進化していかな
ければと思います。

48471 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオに賛成。しかも、すみやかにゼロに移行
する。
いま、原発関係に費やしている費用（税金、電力事業
者のものを含む）を放射性廃棄物処理のための技術
開発、高性能蓄電池の開発等に振り向けるべきであ
る

１　　福島原発事故において、首都圏にまで多大な被害を及ぼす可能性があったこと。しかもなお、現在においても、福島原発は収束しておらず、その可能性が大であること。
２　　現在の原発による放射性廃棄物の処理ができないこと。今後原発を稼動し続ければ、さらに増え続けること。
３　　原発は、安全神話にもかかわらず、過疎地に建設され、しかも、地震等によりいったん事故が起これば、広範囲に影響が及ぶこと。
４　　原発のコストは低くないことが、はっきりしたこと。
５　　福島事故により、原発関係者（政府、電力事業者）の人的能力及び体制の欠如、いいかげんさがはっきりしたこと。その改善もみこめないこと。

48472 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原子力発電所はすべて廃炉にしてほしい。 あまり危険が大き過ぎる。
今こそ反省し、生活を簡素化していく努力をすべきだと思う。

48473 個人 その他 ３０代 女性 2030年には原発「０」を望みます。
「人類と原子力は共存できない」８月６日に広島で年
配の方が、こう仰っていましたが、本当にその通りだと
強く思う。

昨年の福島の原発事故で、どれだけの人が今現在苦しんでいるか、そして今後何十年、苦しみ続けなくてはいけないのか、政府の方々や、経済界、産業界の方々は想像したことがあるので
しょうか？
「命」よりも守らなくてはいけない経済や産業、電力って何ですか？　確かに、現在の日本に於いて、電力はなくてはならないものだし、とても大切なものだと思います。けれども、それが誰かの
命を脅かしていたり、誰かの犠牲の上に成り立つようなものであっては絶対にならないと思うのです。
経済や産業を発展させていくことも、もちろん大切なことだと思いますが、それも「命」あってのもの、「命」よりも大切なものはないと思います。原発の安全性が確保されれば、他の原発も再稼動
されるとのことですが、地震国の日本に於いて、100％の安全性はないと思うし、国がそれを確信するのであれば、大変な思い上がりだと思います。人間は万能ではないし、必ず失敗します。失
敗から得ることも沢山ありますが、原発に関しては、失敗は絶対に許されません。「想定外」という言葉では片付けられないのです。
現在福島の事故で苦しんでおられる方々、他の原発周辺で、いつ福島の事故のようなことが起こるかと、日々不安を抱えている方々、原発反対運動により、地域コミュニティーが崩壊し、辛い思
いをしている方々のことを考えれば、原発「０」以外の選択肢は考えられません。政府の方、経済界、産業界の方には、ぜひぜひそのようなことも踏まえ、決断されることを期待します。
今こそ、日本全体が一丸となって、脱原発、再生可能エネルギーの推進を日本人の知恵、工夫、技術力を以って、必ず実現できると信じています。どうか大英断されますように。

48474 個人 その他 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ 原発産業の未来に何も期待出来ません。苦労してでも新しい自然循環出来るシステムの中で生きていきたいです。戦争を生み出すシステムはもうまっぴらごめん！

48475 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 全原発の即時停止と廃炉を求めます。 100パーセントの安全が約束されない以上、事故が起きたときのリスクが大きすぎる。
責任を取れない事業を進めるのは納得できない。
原発は危険なのでやめて欲しい。占有してエネルギーを供給しているのは国と電力会社なので、その代替案を示すのはまた国と電力会社の責任であると考えます。
それに伴う制限供給や値上げなら、納得できる範囲で受け入れる覚悟はあります。

48476 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存度は０にせざるを得ない。原発には頼りたく
ても頼れない。

福島第一原発事故で分かったことは、原子力は人間の手には負えない、ということだ。どんなに安全装置を巡らそうとも、所詮は人間のやることなのである。絶対はありえない。事故は起こる。さ
らには事故対策さえ出来ない人たちが原子力を扱っていることもよくわかった。だから怖くてしょうがない。福島で地震が起こる度に、４号機の燃料プールのことを心配するのは健康にも悪い。
　使用済み核燃料はいったいどのように処理するのか。何万年も放射線を出し続けるような代物を未来に残していいはずがない。どんなに地中深く埋めようとも、存在することに変わりなく、存
在する以上、何が起こるかわかったものではない。
　それなのに、使用済み核燃料は現実にたくさん存在してしまっている。誰が未来に責任を持つのか。誰が未来に安全を保証するのか。人間は、明日のことさえわからないのに、何百年も何千
年も何万年も先のことを、いったい誰が責任を持って管理するのだ。そんなものの責任はだれにも負えるはずが無く、そんなものの安全の保証などだれにもできるはずはない。
　安心して生活していきたいと思えば、原発には頼りたくても頼れない。それが現実だ。それなのに、電力会社自己申請の甚だ根拠に乏しい電力需要と、一部の人間の利権の為に、膨大な時間
とお金を費やしたあげく、どうにも手に負えないものを作ってしまった、というのが現状だ。その現実を直視し、反省すると同時に、今後のエネルギーをどう賄っていくのかという真摯な議論が政
府内に聞こえてこないのはなぜなのか。原発を守ろうとする人たちは、原発と何を引き換えにしようとしているのか、本当にわかっているのか。電力会社の経営問題をエネルギー問題にすり替
えるのはいい加減止めてもらいたい。
　原子力発電にかける時間とお金を、なんとしても他のエネルギー開発に転換してもらいたい。そのために電力が足りなくなるというのなら（ならないと思うが）、いくらでも節電に協力する。夏は
暑く、冬は寒くなるのだろうが、被ばくの恐怖に家族を晒すことに比べれば何万倍もマシである。

48477 個人 自営業 ３０代 女性 出来るだけ早く原発ゼロへ！ もんじゅも廃炉に！ 出来るだけ早く原発ゼロへ！ もんじゅも廃炉に！理由は、電力と引き換えに被曝の危険と隣合わせの生活など嫌だからです。

48478 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 １、ゼロシナリオを選択する。 ただし即時ゼロとすべきである。
活断層の上にある大飯原発は、今すぐ停めるべき。
首相官邸前での抗議に参加しているが、以前元原発の技術者という方が「日本に安全な原発は一基もない」とスピーチしているのを聞いて、背筋が寒くなった。
そんな原発を推奨してきたのは、犯罪ではないのか。
無関心だった自分にも、非はある。
だからここで、声を上げる。
日本に原発はいらない。

48479 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力エネルギー0%シナリオでお願いいたします。 原発は必要ありません。脱原発してください。人々は幸せになりません。福島第一原発を廃炉にするには何百年もかかります。人の手に負えないようなものを使用するべきではありません。どう
かお願いいたします。

48480 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 今こそ原発を全廃すべき 大のチャンス！
原発はすぐにゼロにすべき！

　ドイツ民族の優秀さを見習ってほしい！あの民族は、原発ゼロ政策を早々と決めた！
　ひるがえって日本はどうか！再稼働を軽々しく決める政権担当者の短慮にあきれるばかり！

48481 個人 家事専
業

５０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張しま
す。

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層が発見されました。
日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」とのことです。
今止めなければ、手遅れになってからでは遅いと考えます。
福島の教訓をなぜ生かさないのでしょうか。

2年程度の計画停電も受け入れる覚悟はありますが、この夏の電力状況から見て、電力不足の情報は電気会社と政府が作った偽情報だったようですね。

48482 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発比率ははやめに0パーセントで 将来的に無責任なエネルギーだから｡
地震国には相応しくない。



48483 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 もうすぐに原発全部廃炉にしてください。 一、今原発電気を使っている世代より後にまで核廃棄物の面倒を見させなければならない。
二、日本は世界一の地震国である。
三、地球は人間が想像も出来ないほど未知の物であり、今の科学技術では想定出来ない事だらけだから。

48484 個人 法人等 ３０代 女性 原発ゼロシナリオで。
もんじゅは廃炉に。

2030年と言わずとも、速やかに順次廃炉にしてほしい。
ゼロシナリオの場合、火力65%自然エネルギーは35%の割合に設定されているが、
自然エネルギーはもっと増やせるのではないか。
地熱や海上風力、小水力などを活用してほしい。
また活用できる環境を整えるべき。
地熱の機器は世界で使われているのは日本のメーカーだし、
自然エネルギーの先端をいく国になって欲しいと思う。

48485 個人 自営業 ３０代 女性 全機廃炉するべき。 全機廃炉するべき。原発がなければ電力が足りないという嘘は大飯原発再稼働の際明らかになっています。（火力8基の方が大飯よりも電力量多いのは皆のしるところです）大飯もただちに停
止し、廃炉に向けてそして核燃料廃棄物の処理法など考えなくてはならないこと研究を優先するべき。福島のような事故を起こしたということは東京電力（及び政府）は一企業として運営等明ら
かに失敗している。経済的ダメージ、人体に及ぼす健康被害、どれをとっても原発を進める理由に該当しない。健康でない幸せでない便利さはいらない。当たり前のことです。

48486 個人 法人等 ５０代 男性 速やかに原発を廃止すべきである。原子力エネル
ギーに頼らない社会を選択すべきである。放射能汚
染の深刻さを考えれば、将来の自然災害や事故によ
るリスクが大きい。廃炉のための技術を早急に確立す
べきである。

速やかに原発を廃止すべきである。原子力エネルギーに頼らない社会を選択すべきである。今回の３．１１東日本大震災による福島原発事故が引き起こした放射能汚染の深刻さを考えれば、
今後も自然災害や人災、事故による環境汚染と人への健康影響へのリスクが大きい。廃炉のための技術が確立されていないので早急に検討すべきである。福島原発事故炉の廃炉の方法、使
用済み核燃料の処理、高レベル、低レベル放射性物質の処理、処分方法については、技術が確立していないので、どのように処理処分技術を確立していくのか、国民的な合意、リスクコミュニ
ケーションをはかりながら、決定していくべきである。福島原発事故については、事故原因の解明、対応方法の検証をきちんと行ったうえで、除染やがれきの広域処理について、国民の合意を
得る努力をすべきである。高濃度汚染地域については、半永久的に居住を制限することを進めるべきである。政治的な決断が必要だと考える。

48488 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 ゼロシナリオしか選択余地なしです 核廃棄物の問題、また、福島第一原発の現状･･･解決していない以上、ゼロシナリオしか考えられないです。

48489 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 原子力発電所がある未来は明るいとは全く思えません。
放射能の恐ろしさは過去の長崎や広島や福島の悲劇が物語っているし、
今現在も苦しんでいる方々は大勢います。
悲劇は繰り返すべきではないと思います。
お願いします。
原子力発電をなくしてください。
私は日本がとても好きです。
自分の生まれ育った国に誇りを持ちたいのです。
目先の利益に飛びついて原子力発電を続け、
こんな素敵な国がじわじわと朽ちていくところを見たくありません。
日本国民として国が良くなることならば微力ながら強力するので原子力発電は廃止してください。
再稼動反対です。
再稼動猛反対です。

48490 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 速やかな持続可能エネルギーへのシフトを。

48491 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギーの確保は資源を持たない日本の悲願。
低限20-25シナリオが必要。政府の検討は成長との両
立を示していない。原子力の安全性は震災後、大幅
に向上している。

エネルギーの確保は資源を持たない日本の悲願であり、安全保障と同様に大衆の一時的な感情に左右されるべきものでは無い。原子力の安全性は震災後大幅に高まっており、 低限20-25
シナリオが必要。政府の検討は成長率を低く見積もり、過度の省エネを想定するなど、成長との両立を示していない。RITEのモデル以外は国内のみの分析となっているなど、国際競争力の低
下に関する検討がなされておらず、所得減や失業に大きな問題があることを国民生活に正しく伝えていない。子供たちの世代が日本で住める世の中にすべき。原子力を含め、すべての技術に
絶対というものはないが、極めて低い技術的リスクに過剰に反応して、目の前に確実に起こる生活に直結したデメリットを無視する一部のマスコミの論調に乗せられ、一時的な風潮に惑わされ
るようでは、政治の存在意義はない。

48492 個人 自営業 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを実現しましょう！ 広島・長崎・福島と尋常でない放射線被曝体験をし続けている日本人。
今こそ、経験や知識・新技術開発力などを結集させ
世界に先駆けて脱原発を克服し
世界に日本がやはり素晴らしい国であると再認識させましょう。
地熱発電技術や様々な製品も日本製が信頼されています。
ここまでとこれから 終処理までの原発に掛かる総費用を考えたとき、
それらを原発以外に注力し脱原発エネルギー開発を推進させる事が
日本に活力を与えてくれ、賢者が歩む道がここに在ると確信します。

48493 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。 今後、人類のエネルギーは、常温核融合、そして、宇宙の兄弟と一致協力した光のエネルギーに移行します。現時点でその方向に事実動いてるわけで、それはあなたがたもよく知っていること
です。

48494 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子炉撤廃！原子力発電に頼らないエネルギー政策
を！

原子力発電以外にも発電方法はあります。安心して暮らせる日本であってほしい
。

48495 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを支持します 原発に未来はない。人類の手に負えない原発はいらない。即時全原発の停止を指示します。

48496 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今回の福島原発の事故によって、私は放射能の恐ろ
しさを身にしみて感じました。福島をはじめ、たいへん
広範囲の人々の生活が放射能によって壊されてしま
いました。原発はゼロにすべきです。

　原発はすべて廃炉にすべきと考えます。
　福島第１原発の事故によって放射能が日本中に散らばり、私たちの生活は多大な影響を受けています。こんなことがもう一回起きてしまえば、もう日本に住むことはできなくなるのではないで
しょうか。そのリスクがほんのわずかでもあるかぎり、原発はなくすべきです。
　放射能の恐ろしさは、電力不足の比ではありません。人類が、この先１００年、１０００年と生き延びるためにも、原発はすぐに廃炉にしてください。

48497 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを目指すべきである。安全が担保されな
い方法ということが明らかになり、また今後日本で必
要とされる電力需要量も減るため。

原子力発電所及びそこから出される廃棄物は、長期にわたって管理しなくてはならない。しかしこの先どれくらいの期間、人類が現在の文明を保ちながら生存できるのか分からない。そのため、
なるべく環境に負荷のかからない生活をするべきである。
また、少子化による人口減少や産業の海外流出により、日本国内で必要とされる電力量も減る。人口が半分になれば、電力供給は再生エネルギーと蓄電池の併用でで賄えるはずである。

48498 個人 その他 ４０代 男性 脱原発ゼロシナリオを支持します 障がいのある方々や動物たち、子供やお年寄り・・・今現在でも社会的弱者が切り捨てられてしまっている、福島の現実。
人々が未来へ希望を持てない、いや、未来を人々に絶望させてしまうしかない原発事故を二度と起こさないためにも、再稼働はしないでください。

自然エネルギーなど代替エネルギーの開発、推進をしてください。

48499 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します！ 10万年という単位で地上を死の国と化す放射能拡散のリスクを負い続けるのは、狭く限られた国土しか持たず、しかも、世界有数の地震国である日本の選択肢としては、自殺行為に等しい、
悪の選択以外のなにものでもない。たとえ、安全な原発稼働が担保されたとしても、その結果生みだされる放射性廃棄物の処理方法すら確立していないのに、なぜ他の発電方法を選ばないの
か？電力生産の方法として原発という選択肢だけはありえない。子どもが考えてもわかることだ！即時、全原発を停止し、廃炉へ向けた技術開発に全力を傾けるべきである。

48500 個人 自営業 ５０代 女性 １　原発依存は可及的速やかに０とする。
２　代替エネルギーをシェールガス火力で。
３　日本海側のメタンハイドレート採掘を強力に推進す
る。
４　自然エネルギー開発を推進する。

意見とその理由
１　わが国は地震国でありしかも活動期なので、原発は無理である。

　ほとんどの原発は、震央に立地する。津波対策は高さを限定想定出来ないので防ぐのは不可能と考える。直下からの猛烈な揺れが来れば、当然原発は破壊されてしまう。
地震では破壊されていないという見解は…先日のBSTV（日テレ24：デイリープラネット完全版）『東電幹部社員の証言　完全版』吉澤厚文氏が天井からバラバラと落下物があり….等の証言や、
年末12/28のテレビ朝日報道ステーションスペシャルでも原発内にいた作業員が落下物の証言をしている。
運転中であれば制御棒は入らず、その後1時間以内に津波が来たら、何の対策も出来ない。前方にしか防潮堤がないので両脇から水が入り込んで結局防げない。取水口は砂で埋められてし
まうので、冷却水が取り込めなくなり、冷却不能の陥る。
★浜岡原発は人口密集地に直接影響がある。静岡～関東一円は人が住めなくなり、3000万人が難民化する。
★311でさえも東京のスーパーから水（1ヶ月以上幼児のいない人には売ってもらえなかった）、食料品、トイレットペーパーが無くなり不便をしいられた。その経験から鑑みると若狭：原発銀座。
福井：原発銀座は関西全ての水源である琵琶湖を直撃すれば、水不足になり相当数の死者が予測される（直ちに影響ないとはいえ、30歳までの人々は飲むと10年後の癌発生率が上がるのを
覚悟せねばならない）。大都市ではパニックも予測される。
- - - - - - -
２　放射性廃棄物を無毒化することは現時点できない。

放射能のゴミ処理場所も決定できておらず、先延ばしにするのは無責任である。

３　代替エネルギーとしての天然ガス発電は環境負荷が少ない。

４　太平洋側のメタンハイドレートは、現状では使えるまでにコストがかかりすぎるが、日本海側のメタンハイドレートは結晶化した固体なので、すぐに採掘して実用化することができる。しかも莫
大にあるから、海外からの天然ガス輸入が不要となる。

５　自然エネルギーとして有効に思われるのは、海流発電（黒潮発電）、藻類からの燃料造り（筑波大学）。

48501 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオで｡即廃炉で!! 放射能こわーい　誰も責任取らないし～

48502 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 永代に渡って残る危険な放射能。
人間の手に負えません。
どうか原子力の使用は止めてください。

安心して安全に暮らしたいです。
原子力稼働は中止し、
自然エネルギーへの転換を
おねがいします。

まずは、3つの選択肢のなかでは、15％シナリオを支持します。
兵器として、エネルギーとして、原子力と向き合い、両方で辛い歴史を味わってきた日本だからこそ、世界中のどの国よりも深く、真剣にこの問題を考えることができるはずです。
国民的議論のなか、欠けている視点があるのではないかと思い、今回コメントをさせていただきます。
　将来的な国内のエネルギー戦略のみの議論では、視野が狭すぎませんか。
　日本国内の“脱原発「依存」”とともに、国際的な“脱原発「世界」”への働きかけを両輪で考え、内に外にアナウンスしていく必要があるかと思います。
　理想論ではなく、現実論で考えていきたい。まずは国内。詳細までは判りませんが、5～10年での原発脱却は無理でしょう。20～40年スパンでの計画になるかと思います。
　近年の世界的な気候変動、温室効果ガスの増加といった現実を考えると、まず火力発電回帰は有り得ない。水力は安定供給の面で不安が残る。そうした場合の消去法となると、やはり中期
的に自然エネルギーの有効活用の道を探るというのが、もっとも理にかなっていると考えます。昨年の計画停電・各所での節電・交通機関の間引き運転など実施しても我々は一定の標準で乗り
切りました。自然エネルギーの有効活用と節電意識やその知恵。国の方針として具体的に掲げていくべきでしょう。
　そしてもう一つコミットしていきたいのは、世界における原子力発電の必要性の問題。おそらく100年単位で避けては通れないことかと思います。
　化石燃料の代替エネルギーとして、原子力に関心を持つ中東地域。今後人口が急激に増加するであろうアフリカ大陸。経済的発展が見込まれる東南アジア。そして世界で 大の人口を誇る
インド・中国の現状です。
　今日の状態でさえ、中国などは大気汚染や環境問題が深刻なだけに、当面の代替エネルギーとしての原子力発電の選択は避けて通れないものかと思います。
　その点で、自国の中期的な問題だけでなく、長期的な国際問題でも、日本独自の意見を発信していってもらいたいと思います。
　先述のとおり、100年単位でこういった国々のエネルギー事情が安定するまで、日本は見守る技術・ノウハウがあると信じているし、また、意見をしっかりと発信していくべきです。
　ドイツのような“脱原発社会”のスタンスも評価できるし、そうでありたい日本ですが、現実的には、アメリカを中心とした「国際原子力パートナーシップ」の一員として、日本も組み込まれていま
す。
　アメリカもスリーマイル事故の教訓から、この計画は自国のためというより、途上国向けのビジネスとして考えているのでしょうね。
　原発施設は初期投資費用が他の発電施設よりも高い、そのために途上国向けには、PF方式による施設建設が主流である、ということを勉強させてもらいました。
　あまりいい話とは思えませんが、現実にはアメリカを中心に、他国へ、途上国へ、原発ビジネスとして売り込み、途上国から先進国へ資金が流れる構図であること、また、福島の事故の前の日
本でもそうでしたが、多大な初期投資のため、政府の資金援助も欠かせないということも知りました。高そうな理念の裏に好ましくない利権構造がある。しかし、そのプランの中で日本も共同歩調
を取っている。
　戦後ずっと、兵器としてのアメリカの核の傘に守られ、思考停止状態だった日本、また 近の米軍基地問題のお粗末な対応を見ても、アメリカに対してエネルギー分野で独自に主張できるとは
思えません。この流れに同調しながら、日本が出来ることをしつつ、パートナーシップから少しずつ軸足を外してゆく、我が国なりの意見を持っていくことが大事だと思います。
　繰り返しになりますが、まず20～40年で国内は原発なしでエネルギー需要をまかなえるようにする。
　そしてそこで終了ではなく、そこからは国際的な関与、100年単位で、日本の高い技術力を駆使し、世界のエネルギー政策転換に力を貸してゆく。この2段階目が、今回の国民的議論ではあま
り触れられていないのではないかと思うのですが。
　福島第一原発で不幸な事故が起きました。責任者に油断が無かったとは言えない。瑕疵が無かったとも言えない。しかし、計画に携わってきた人の9割は良かれと思っての原発推進だったと
信じています。
　そして日本には100％安全な原発施設を作れる技術があるとも信じています。それでも後々の地質調査などで施設上に活断層が発見され、安全度が95％程度になることもあるでしょう。何事
にも100％はない。100％を目指しておそらくその確率に落ち着くもの。
　その確率はおそらくプレートが重なり合っている不安定な地層と言われる日本だけではない。地球上のどこでも多分同じこと。
　その少ない確率に怯えずに、世界に安全な原発施設を提供する・援助することが国際的な日本の役割だと私は思います。
　そして、核分裂作用は兵器とエネルギーの表裏一体。途上国でかつ政情不安を抱える国に対しては、アメリカや他のパートナーシップを組む国とともに、しっかりと軍事転用されることのないよ
う監視する役割も担っていかなくてはならない。
　広島・長崎への原爆投下、福島での原発損傷、その日本だからこそ出来ることを国内・海外の場で力を発揮して欲しいと願っています。

48487 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 兵器と発電、両方で辛い体験の日本が出来ること。国
内の脱原発依存と国際的脱原発社会、両輪の訴え。
国内は中期的に自然エネルギー移行。世界へは長期
的に安全な原発施設の提供→代替施設。核の軍事
転用も国際監視。



48503 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオで十分賄えると思います。 まずは、原発が全停止しても十分供給できるだけの電力はあり、しばらくは原発より発電効率の良いコンバインドサイクル発電を活用する。

それと同時に、再生可能エネルギーの活用法を見出せるだけの時間はあるはず。
個人的に二酸化炭素が地球温暖化に直接関連しているとは思わないが、化石燃料の使用も抑えたいので、太陽光、風力、地熱をはじめ小水力、潮力など地域に見合ったエネルギーを利用す
ることが望ましい。
エネルギーの地産地消ができる国に向かってほしい。

あとは、送発分離を含む電力自由化は必項だと思う。

48504 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ。 人が作るものに完璧はない。だから、事故は必ず起こる。
原発の事故は、人が収束させられる範囲にない。
また、原発を維持することすら、難しい（使用済み核燃料の処理方法未確立）。
だから、いま、福島の事故から学んだ私たちは、脱原発に向かうしかない。
原発を動かし続けることは、国土を縮小し、国民の生命を危険に晒すことだ。
いまからでいいから、脱原発を掲げられる、国であって欲しい。

48505 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 自然エネルギー100％への転換を強く希望します 今すぐに自然エネルギーによる発電を積極的に増やし、自然エネルギーによる発電で賄えない分については、火力、原子力を消極的に利用し、自然エネルギーによる発電で賄えるようになっ
た時点で火力、原子力を廃止することを強く希望します。

火力、原子力の廃止の理由として、火力は地球温暖化ガスの排出が多い点。原子力は完全な制御が保証されていない点と、放射性廃棄物の処理方法が不確実である点、そして、次の世代に
放射性廃棄物の処理・管理を依頼しなくてはいけない世代間倫理の点から、廃止を強く希望します。

原子力は「太陽」を地球上に持ってきてしまったようなものです。地球上に生命が暮らせるように、太陽や宇宙の有毒な物質を防ぐさまざまなシステムが人間が現われる前から地球には自然に
構築されていますが、それを無視し、破壊するものが原子力だと思います。このようなものを安全かつ倫理的に運用するのは不可能だと考えます。

48507 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。また、
同時に自然エネルギー利用への努力が急務です。

『「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。』とする理由は、全原発停止による影響の分析・開示が不十分であり、現状を見る限りは、そのリスクが原発自体の危険リスクを下回ると思えるた
めです。
『同時に自然エネルギー利用への努力が急務です。』とする理由は、原発ゼロを選択した場合の も大きな危険因子がCO2増加にあると認識するからです。この議論を同時並行して行うことが
必要と強く感じます。
利益誘導の政治は支持されない時代になっているということを政治家の皆さん各人が認識することにより、これらが達成されんことを願います。

48508 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
原発は稼働しない、新たに作らない。
脱原発、原発0%で本当の意味で安全な日本のエネル
ギー政策を打ち出してください。

私たちは原発事故はいつでも起こり得るということを福島第一原発の事故で学びました。そして、事故が起きた際の被害、影響はあまりにも大きく、恐ろしいものです。また、使用済み燃料の処
理など先送りにされている問題もあります。
この夏、大飯原発は再稼働されましたが、その裏で火力発電が止められていたり、
本当は原発を動かさなくても電気は足りているのだわかりました。節電も国民に広く意識されています。原発はもういりません。

そもそも電気が足りない、経済活動に支障が出る、という理由で原発を動かすのはあまりにも短絡的だと思います。国民の生命と安全を考えれば、原発に頼らず動かさず、1%でも危険な事故の
可能性があれば、それを封じ込まなければなりません。

経済活動がというならば、原発にかわる技術の研究を進め、新しい技術による経済活動の発展を政府として打ち出して欲しいと思います。

広島・長崎から学んで核兵器の廃絶を訴えることが日本の使命であるように、福島の事故に学んで原発のないの未来を打ち出し実行することが日本の新しい使命であると思います。

原発0%を強く希望します！

48509 個人 無職 ８０代以
上

女性 原発即刻停止 原発稼働率０％。
これ以外ありません。

48510 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子炉撤廃！原子力発電に頼らないエネルギー政策
を！

原子力発電以外にも発電方法はあります。安心して暮らせる日本であってほしい
。

48512 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
太陽光等のクリーンエネルギーに、国民に負担がかかろうとも移行していくべきです。
原発という負の遺産をずっと先の未来にまで抱えてしまっている今の状態を、これ以上悪化させないためにも、原発を減らし、できればゼロになくして、核燃料を安全な形で処理してほしいです。

48513 個人 家事専
業

３０代 女性 電源比率において原子力発電依存ゼロを支持しま
す。

処理方法も決まっていないものを利用することなどそもそも間違っている。核廃棄物の処理方法も無いまま原子力発電を続けていけば廃棄物は増える一方だ。
野田首相は負の遺産を未来に残せないからと増税を強行したが、核廃棄物も負の遺産なのだから残してはいけない。負の遺産を日々生み出す発電方法に頼って『今』の豊かさを手に入れよう
などというのはエゴでしかない。経済は人が暮らせる国土があってこそ成り立つものではないのか。経済を守るなどと言ってもそこに人がいなければ経済などなんの意味も価値もない。まずは
国民の生命、心身の安全と健康を 優先に。それを脅かす核はこの国に必要無い。原爆と原発の爆発という二つの原子力災害にみまわれた日本だからこそ原子力と縁を切らなければと思う。

48514 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 福島で発生した原発事故の、あまりにも大きな代償を
見る限り、ゼロシナリオを選択すべきと考えます。まず
は将来の原発ゼロを目標に設定し、それに向けたシ
ナリオを議論するのが今の日本国民の義務だと考え
ます。

私はゼロシナリオを選択すべきと考えます。自然災害やテロ等で事故が起こった場合、原発が及ぼす影響はあまりにも大きく、もはや経済性云々と同列に議論すべき問題では無いと思います。
福島でも起こってしまったように、一度放射能漏れが発生すると汚染された地域には長期間居住することができなくなり、これは事実上日本の国土を失うのと同義だと考えています。自然災害
に対する100％完全な備えは無く、また今後はテロによる攻撃を受けるリスクがゼロでないことを考慮すると、なぜ原発を続けるのか理解に苦しみます。
経済性、代替エネルギー、国民への負担等を理由に原発を続けるのでは無く、まずは将来の原発ゼロを先に目標として設定し、今こそそれに向けたシナリオを議論すべき時ではないでしょう
か。もちろん経済的な負担や様々な困難があるのは承知していますが、国民はその負担を共有しつつ、省エネルギーや代替エネルギーの分野で技術的なブレイクスルーを狙うのが、今後も日
本が繁栄を続けるための正当な方向性だと考えます。

48515 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオとすべき。それも、できるだけ早期にでは
なく、即刻。

たとえ事故が無かったとしても、数万年、数十万年にわたって管理しなければ危険物を後世に残すことの是非は、倫理･哲学の問題であって、技術論や経済合理性の議論に優先させなければ
ならない。

48516 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発０シナリオ」を支持します。
しかも２０３０年までではなく、できるだけ早く（電力不
足にならなければ今すぐでも）実現することが必要と
考えます。

以下、箇条書きで記します。
・福島第一原発の事故は今もって収束したとはとても言える状態ではないこと。
・深刻な事故が起これば、どんな悲惨な状況になるかは福島で経験した通り。
・経済・電力ももちろんたいへん重要だが、深刻な事故は経済にも大打撃になる。
・０３１１後の原発の安全性が向上したとは言えないこと。
・使用済み核燃料の１０万年以上とも言われる永久保存について、後始末の方法が全く確立していないこと。
・原発はCO2を排出せず地球温暖化に必要との意見もあるが、海に排出する膨大な熱量は温暖化に貢献していないのか。
◎福島のような深刻な事故、使用済み核燃料の後始末の問題は、すべて子孫に多大な負荷・犠牲を負わせることになり、現在を生きる者としてたいへん無責任なことである。

「原発ゼロシナリオ」を選択します。
ただし、2030年までにではなく、すみやかにすべての原発を廃止すべきです。

「地震や津波を想定した安全基準を原発はクリアしている」という人がいます。しかし、そもそも、自然災害を100パーセント想定できる、という発想が「幻想」ではないでしょうか。

自然災害は人間が100パーセント想定できるものではありません。

100パーセント想定できないことを基準に、原発の安全性を議論するのは矛盾です。

つまり、原発が耐えられないほどの災害が絶対にこない、と想定することは不可能なのです。

つまり、絶対の安全などありえない、ということが（放射能を管理しなければならない）原子力発電所について語る際の大前提になります。

そうであれば、そのようなものをこの国のどこかにつくるべきではないでしょう。なぜなら、この国には人が、子どもが、母親が、孫が、父や母が住んでいるからです。その国土に放射能を管理し
なければならない施設を持つべきではありません。

「原発を停止すれば、日本経済が深刻な影響を受けてしまう。そういう現実を無視すべきではない」という人もいます」

でも、放射能が漏れれば、この国のすべてに回復不能の深刻な影響をあたえてしまうことになります。その影響は経済が受ける影響の比ではないことは、フクシマ後のいま、改めていうまでもあ
りません。泣きながら逃げ惑った福島の母と子の姿が、語っているではありませんか。

放射能の影響は、世代を越えて受け継がれる、恐ろしい、悲しい影響なのです。そのこと自体の方が、リアルな「現実」ではないでしょうか。

この国に原発はいりません。

原発がないことで経済が停滞することが、もし仮にあるとしても、そんなことは原発の危険性に目をつむりながら（つまり、いつか起きるであろう、 悪の事態の可能性に目をつむりながら）日々
を過ごしていく恐ろしさと、同じ次元で考えることではないのです。

原発と経済を関係づけて云々する意見は、それこそ「現実」から目をそむけることです。

本当の意味で、現実をみるべきです。福島を見るべきです。子どもたちの将来を見るべきです。この国を見るべきです。

「原発ゼロを選択します」
それも、すみやかに、すべての原発を廃止すべきです。
この国の未来のために。

48511 個人 その他 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。
ただし、2030年までにではなく、すみやかにすべての
原発を廃止すべきです。

今回の福島第一原子力発電所の事故。
事故から１年と５ヶ月がたち、３つの事故調査報告書が出されましたが、事故の全容は、直接原子炉内等に立ち入り調査が出来ない為に全容さえ分かりません。
７月５日時点でも、６１，５４８人にものぼる福島県民の方が県外避難され、
県内の応急仮設住宅に避難されている方は７月１３日現在で１００，７７９人に及びます。
高濃度汚染地域は何十年経っても帰宅出来ないと思います。
放射性物質による汚染は広く拡がり、世界中の環境を汚染しご迷惑をかけました。
このように、原子力発電所の過酷事故は、ひとたび起これば想像を絶する被害をもたらします。
今回の事故も、状況次第では私の住む首都圏も避難する必要性がありました。
そのような事は想像するだけでも恐ろしいです。
ですが、福島県民の多くの方が実際に避難されて仕事を失い、家を失い、古里を失い、家族が離れ離れに生活せざるを得ない苦難をおっています。

今回のパブリックコメントですが、選択肢が３つしかないのは疑問です。
３つの内どれかを選べというなら２０３０年時点で原子力発電ゼロシナリオです。

しかし、私は本当の考えは、今稼働中の２基もすぐ停めて、すべての原子力発電所
を廃炉にすべきと考えます。
理由は、以下の７点です。
(1)原子力発電にも絶対安全は無い事。
(2)日本は世界有数の地震多発地帯で、その地震活動が活発になっている事。
(3)ひとたび原子力発電所で過酷事故が起きれば想像を絶する被害をもたらす事。
(4)使用済み核燃料などの高レベル放射性廃棄物の処理方法が確立していない事。
(5)放射性廃棄物の 終処分場が無い事。
(6)これまで日本の原子力政策を推進してきた行政、政治家、電力会社、学者は全く信用が出来ない事。
(7)原子力発電は事故が無くても定期点検などで被ばく労働を出す事。

現在、発電中の原子力発電所は２基だけで、休止中の火力を動かしピーク時の
節電を進めれば大飯原子力発電所の２基停めても、この夏は乗り切れると考えます。

今後のエネルギー政策ですが、
当面は、関西電力も２つの火力発電所建設再開を決めたそうですが、天然ガス火力発電所の整備を早急に進める。

さらに、膨大な排熱を有効利用するコジェネレーションを飛躍的に進め、
外断熱などの省エネルギー住宅の推進。
再生可能エネルギーへの推進などで、エネルギー確保と温室効果ガス削減は
出来ると考えます。

省エネルギー、再生可能エネルギーの推進は、雇用確保、日本の経済成長にも
寄与すると考えます。

48506 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 選択肢が３つしかないのは疑問です。
３つのうちどれか選べというなら、２０３０年時点で原
発ゼロですが、
本当は、今すぐ稼働中の２基も停めて、
すべての原発を廃炉にすべきと考えます。



48517 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 基本は0% しかし比率だけではなくエネルギー行政の
根幹からしっかり再構築すべき。

経産省総合資源エネルギー調査会基本問題委員会の委員でもある富士通総研主任研究員　高橋 洋氏がダイアモンド社のサイトに寄稿した記事　http://diamond.jp/articles/-/22920　での主
張「0%か25%かを選ぶことはどちらも”未知のリスク”を背負っている。15%はただの『問題の先送り』でしかない」という指摘に全面的に同意するとともに、『未来に賭けるか過去を信じるか』という
選択をしなければいけない、ということであれば、0%を選択します。

　ただし国全体でのエネルギー行政の再構築は（先の高橋氏のテキストの中で指摘するように）必須のことであり、制度改革と原発の段階的縮小を同時に行いながら、ということになるだろう。
小規模発電事業者が増えることになるが、その際事業者から電気を一括で買い上げ、行政区分で総電力を管理する「電力公社」のような存在が（今の電力会社に変わって）必要になってくるか
も知れない。その際、現ドイツ等が参考になるかも知れない。

　アメリカでさえ原子力に関しては「段階的縮小」もしくは「いつでも縮小／削減／廃止出来るような体制（例として電力供給のグリッド化）への移行」が進みつつある。　廃棄物処理問題で根本解
決が一向に進まず、甚大な事故が起きた際の膨大な被害コストを考えると、経済的側面だけを見ても原子力発電は「リスクの大き過ぎる発電方法」でしかないと思う。

48518 個人 家事専
業

４０代 女性 私はゼロシナリオを支持します！

電力使いすぎの生活を改めたり、もっと自然エネル
ギーを生かせるようにその研究を政府が援助したりす
るなど、原発を稼働しない為にはどうしたら良いのか
考えて欲しいです。

私は、ゼロシナリオを支持します！

政府は原発を稼働しないと、エネルギーが足りないと言っていますが、
今までの電力使いすぎの生活にあわせるのではなくて、

電力を使い過ぎている今の生活を改めたり、
これからもっと自然エネルギーを活用出来る様にする研究を、
政府が援助してあげれば良いと思います。

原発を稼働しないとエネルギーが足りない。と古い現状に合わせるのでは
なくて、原発を稼働しない為にはどうしたらよいのか？
という事をこれから考えて欲しいです。

まずは、「原発は無くします！」と宣言して頂き、
それから、どうすれば良いのか？をぜひ議論して下さい。

48519 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロでいきたいです。 何よりも危険が一番回避するべきことではないでしょうか。それ以上の理由は見当たりません。

48520 個人 無職 ５０代 女性 2030年原発ゼロ支持。
即、ゼロに向かって再生可能エネルギー推進への政
策論議を始めて欲しい。

色々な事を経験した日本だからこそ率先して新しいエネルギー産業を育て、世界を引っ張って行ってほしい。経済的な観点から原発を語るのであれば、核廃棄物の事も語るべき。見通しの立た
ないもんじゅ等廃炉の決断を望みます。

48521 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発再稼働反対及び、全国の原発を廃炉。 福島第一原発の事故処理が終息していないにもかかわらず、経済優先の再稼働はあり得ないと思います。
あんなに危険な原発はすべて廃炉に、代替エネルギーにシフトするべきたと思います。

48522 個人 自営業 ４０代 男性 原子力は都道府県単位で管理する。その都道府県で
消費した電力はその県で生産するものとする。

東京のように大量に電力を消費する都道府県はその県庁所在地に原子力発電所を建設し、そのリスクの享受と恩恵の双方理解した上で、原子力発電設備の安全運用につとめるものとする。
また、東京専用の原子力発電所を建築する場合は、国会議事堂の隣につくり、国会議員自身が自らを危険に晒した上、その安全運営に全力をつとめるべし。それ以外認めない。

48523 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ０%支持。 今を快適にぬくぬくと過ごす為に原発を稼働させる、というのはエゴ以外のなにものでもないと思う。

瓦礫の受け入れさえ拒否される社会に放射性廃棄物を産み出すような発電システムは釣り合いがとれていないと思う。

政治家の方は自宅の庭にそれを埋められますか？

国民の命を軽視して、後ろ向きな旧態然とした路線を漫然と進むだけの、今の政治家にはもううんざりです。

48524 個人 学生 ３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

【ゼロシナリオ】を選択します。
経済より安全（人の命や健康）を 優先すべき。

震災での原発事故をきっかけに、原発の危険性が明らかになった今こそ、原発依存ゼロに転換していかなければならないと強く思います。
コストについても、モデルケースが適切か、バックエンド費用の問題など不確実性が大きく、疑問が残ります。
経済性を優先した現在の安易な選択で、後の世代に核のゴミという大きな負の遺産を増やし続けることは無責任なことと強く感じています。

48525 個人 自営業 ４０代 男性 原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏
み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を求
めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます

48526 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電は向こう10年以内に廃止する。代替エネ
ルギーは自然エネルギーより選択し開発する。この間
の暫定処置として必要であれば原子力発電を安全性
の高い順で稼働する。

使用済核燃料が、安全に処分出来る技術が開発されていないうちは理由の如何にかかわらず採用すべきでない。

48527 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 日本国内の原子力発電所を一刻も早く全て廃炉にし
て下さい。

原子力発電所は稼働すれば必ず放射性廃棄物を出すことになります。
それは、事故を起こさずとも変わりません。処理方法も解らないまま
(ただどこかに溜めておくのは処理ではありません)危険な物質を
次世代に丸投げすることは、あまりに無責任で恥ずかしい行為です。
しかも、日本は世界の周知する地震大国です。いつ大地震が起きてもおかしくない状態であることも明白であり、縦横無尽に断層の走る日本での、原発の運転は、現実的とは思えません。地熱
発電を外国で日本のメーカーが開発、運転しているほどですから、そちらを進めることの方が現実的と考えます。計画停電もほぼすることなく、この夏を乗り切るのですから、全ての原発を止め
ても支障はないのではないでしょうか。関西電力は、他の電力会社や発電機能をもつ企業からの電力供給を受け入れるなりの努力をすれば、原発は必ずしも必要ないと考えます。何よりも優
先すべきは、国民の安全と安心です。福島の悲劇を今一度見つめ、日本全国の被曝への不安に耳を傾けて二度と同じ過ちを繰り返さないために、日本のエネルギー対策から、原子力発電所
という選択肢は消して下さい。
廃炉にした後も完全に安心できるようになるのは、ずっとずっと先です。
一刻も早く決断をして、胸を張って次世代に安心して暮らせる日本を取り戻さなければなりません。

48528 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます 「原発ゼロシナリオを選びます」

2030年と言わず、できるだけ早く、今年中にでも原発稼働ゼロにしたい。
再生可能エネルギーの導入をもっと進めてください。
今年5～6月の原発稼働ゼロの期間も乗り切れました。

電力自由化や発送電分離のシステムを早期に整えてください。

48529 個人 自営業 ４０代 女性 豊かな国として復活するために、「2030年には恒久的
な原発稼動ゼロ」を達成すべき。

いち早く，安全でコストパフォーマンスの高い廃炉、核廃棄物の処理の技術を開発し、同時によりリスクもコストも低い代替エネルギーの開発も進める。
他国に先んじてそうした技術の覇者となり、外貨を十分に稼ぐことで、今後しばらくは国民の数が減り、内需の拡大がこれまでのように見こめないとしても、経済は安定に向かうはず。尊敬され、
憧れをもって注視される国に返り咲く道が開ける。
他の国と同じことをやっていても、同じように下降線をたどるだけ。
いろいろな分野で強い競争相手となっている韓国は、そう遠くないうちに北朝鮮を抱え込まなければならず、沈滞を余儀なくされる。
抜きん出るチャンスを逃してはいけない。

48530 個人 家事専
業

４０代 女性  選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しま
すが、即刻廃炉を求めます。

【日本は地震多国で今は地震活動期に入っています。すでに昨年の大震災で福島原発事故が起き、未だに収束はしてません。】被害も世界中に拡大しています。
毎日、放射能汚染の影響を考えない日はありません。食べ物に水に環境に子供の未来に頭と心を悩ませている毎日です。
エネルギーや経済のことを考えても、まず安心して暮らせる環境があることがベースになってからの話で、それから元気に働いたり未来の計画を立てたりできるのではないでしょうか？
原発が無くても電気は足りているし、日本の技術をもってすれば、加えて世界の英知を持ってすれば事故を安全に収束させ核のごみを安全に処理することが可能かもしれません、世界の目が
福島の事故に向いている今がまさにその時ではないでしょうか。
事故が無くても原発の稼動には作業員などの被曝が考えられます。
人の命を削って作られた電気を、経済的利潤を想定に持続可能な世界は作れません。
このまま日本全国に設置されている原発を再稼動させ続けることは日本の未来、世界の未来において悲惨な状況しか思い浮かべられません。汚染された日本、世界で人類は生き延びられま
せん。
子供たち、まだ見ぬ未来の【子供たちにきれいで安心できる環境を残すことが今の我々大人たちの責任であり使命です。】
以上により原発のゼロシナリオを選択します。
（【】内の文字をあわせて１００字以内意見とします）

48531 個人 学生 １０代以
下

女性 原発を徐々に廃止して。 私が原発をやめてほしい理由は、１、東電などがしっかりと責任を負ってくれない。２、それで安全かどうかわからない、３、原発の事故を起こしてしまったとして、東電がそのことを少しでも、大部
分でも、どちらにせよ、隠すことです。
この間、ニュースで東電の幹部の人が
「やらないよりはましだ」と、避難区域を作ったことがわかりました。それでは本当に安全なのかわかりません。

48532 個人 その他 ６０代 女性 即刻廃止０％に賛成です。 今本当に数々のリスクをもった原発が必要でしょうか？
被害は福島だけでなく茨城、栃木、千葉。東京。神奈川、群馬宮城岩手、と広範囲です。
また海の汚染は以上の地域以外にも北海道にも影響がわたり、世界に届く勢いです。
このような世界的リスクを考えて日本の世界的信頼を揺るがしかけない、これから続く人的被害、土地的被害、海洋的被害はは菓子しれません、広島長崎と世界で唯一の被ばく国である日本
がこのような事故を起こしつつさらにそれを続けようとすることを、日本国民も世界も望んでいません。

核にごみもまた、 終的に処分する方法もなくたまり続けています。
終ゴールがないエネルギーに未来はありません

21世紀は地球の限りある自然に感謝しながら生きる時代です。

自然を搾取しながら自分だけがいいという時代ではないとおもいます。
自然エネルギーを生かし自然のエネルギーを生かし、そこに雇用も生まれます。
相変わらず20世紀の産業の成功事例にしがみつき、原発にしがみつこうとしている人たちは今や国民に信頼は得られないでしょう。

48533 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。
また、これまで原子力発電推進に費やされていたヒト・
モノ・カネを再生可能エネルギーに投入すれば、化石
燃料に対する依存も減らせると思います。

原子力発電の経済的優位性には、常々疑問を感じていました。
コレまで、原子力発電を導入するたびにその地域の電力会社で電気料金が値上げされていることからも、ハッキリしています。
総価原価方式と電力会社の地域独占をやめて、送電・発電を分離し小規模発電所や再生可能エネルギーの研究、開発、導入に向けて原子力発電推進のために使われていたヒト・モノ・カネを
投入すべきと考えます。

48534 個人 法人等 ２０代 男性 原発0の将来 原発をとにかく0の将来をお願いします。

48535 個人 自営業 ４０代 女性 2030 年までの「できるだけ早期に」原発を 0％にする
ことを望みます。

2030 年までのできるだけ早期に原発を 0％にしてほしいと考えます。その理由は、原発は事故が起こった時の被害が大きすぎることです。日本だけではなく、国際的な問題にもなります。日本
は地震や津波の危険もありますし、そのたびに原発を気にしないといけないのは恐怖です。また、核のゴミの問題、日常的な漏れ、作業員の被ばくなど、事故がなくても原発が動き続けることに
は反対します。
地球温暖化などの他の環境問題もありますので、私たち国民も、もちろん省エネの努力をすべきだと思います。ただ、それは一人ひとりが気をつけるというよりも、やはり企業などの努力が必要
なことと思うので、省エネに対しての助成金などを増やしてほしいです。省エネをもっとすすめ、再生可能エネルギーを 大限導入する方向を目指してほしいです。
日本には自然と共存してきた知恵があります。技術力もあります。それを活かして、世界で見本にされるような、エネルギー政策、環境政策を打ち出し、実施し、日本を立てなおしてほしいと思い
ます。



48536 個人 無職 ６０代 男性 0％、それも即時停止並びに廃炉です
理由1　事故の際、被害が回復不可能。
2　コストに優位性がない。
3　核燃料の処理ができない
4　倫理的でないこと
5　自然エネ変換に支障となること。

私の意見は０％です。もっと言えば即時全原発の運転停止ないし廃炉です。理由は下記に示します。

理由の第一はなんと言っても、この原子力は人間が扱える代物でないことが、福島の事故ではっきりしたことです。ひとたび発生させると人間及び生物の存続さえ危うくする災厄となることが
はっきりしました。影響調査研究で福島のチョウの12％に異常が見つかり、２世代、３世代につれて、さらにその異常の率が増大する、これは尋常なことではありません。絶対的な予防策がない
以上、他に代替手段があるのに、原発に固執する必要はありません。

理由の第二は原発推進の主要理由とされたコストが安いに疑義があることです。本来はコストとすべき使用済み燃料の処理コスト、処分費用、設置時に支払う対策費用、あるいは再処理費用
等、原発コストたるべき費用を何のことはない国他につけまわして、見かけ上の低コストの疑いが濃いことです。
それにやるべき安全対策を怠り、今回の被害を惹起させました。もしこれからも続けることになればあらゆる想定について対策が必要になります。外国の例で冷却用取水について１系統が駄目
になった時に備え、別系統としてトンネルを掘って備えているとのことです。日本ではどんな対策になるのでしょう。いずれにしても膨大な対策費用がいるでしょう。事故が発生したときの補償費
用は天文学的数値になります。企業活動で保険付与は必須の事項です。はたして原発事故に対して受託するところがあるでしょう。ありえません。原子力は経済的に破綻しているのは明確で
す。

第三の理由は巷間よく言われていることですが、原理力事業は回らないことがはっきりしています。再処理施設は機能しません。外国は見切りをつけ撤退しています。日本のこの体たらくの技
術でどうしてそれが可能でしょうか。例えそれが可能になったとしても 終的には何らかの処分が必要です。北欧のどこかで地層処分のプロジェクトが動いているようですが、日本のように１回
の地震で５メートルも６メートルも動くような地下に埋設できるはずがありません。将来の技術に託す等の言説は言い逃れ、無責任の極みです。

第四の理由はうまく言えませんが、原発は倫理的にも反するということです。原発は何十か月に１回、定期検査が必要です。その際は末端の作業員の被ばくは免れません。そのため高賃金で
対応しているとのことですが、お金で解決できる問題ではありません。経済的余裕があればやりたくのが本音でしょう。私はやりたくありません。
レントゲン技師等の社会的にどうしても必要な作業では仕方ないことあるかもしれませんが、原発は無くても社会は回るのです。なくてもすむものを存続させ、被ばくさせるのは倫理的でないの
は自明でしょう。

第五の理由として日本はエネルギー多消費産業からの脱皮を図るべきです。3.11で日本人の多く人が変わろうとしました。官邸前の抗議行動は変わろうとしない政府民主党への抗議です。産
業構造変換を図るべきです。原発から離脱し、自然エネルギーへの転換を図る。原発推進体制から自然エネルギー推進へ転換する。世界の趨勢も間違いなくそうなります。早く行った方が断然
有利です。原発を存続させることは従来産業に慮んばかった誤った判断です。１００年の計を誤ります。

以上が私の０％の理由です。

48537 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 安定的な電力供給、電力料金の上昇防止、エネル
ギー安全保障、地球温暖化防止等の観点から原子力
発電はこれまでどおり一定範囲で継続すべきである。

産業空洞化を防止し、国内雇用を維持していく上で、産業を支える柱である電力を低価格かつ安定的に供給していくことが重要である。
また、過度に原子力のリスクに対してヒステリックな世論に踊らされることなく、異常気象によって災害が多発する中、CO2排出削減を行わないことのリスクや、中東の石油に依存するリスク等を
適切に評価し、原子力も活用した 適なエネルギーミックスを検討すべきである。

48538 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 1　ゼロシナリオ　原発はすみやかにやめるべきであ
る

原子力発電所の発電後の燃料棒に代表されるいわゆる　　核のゴミ　　問題を棚上げ状態にして 終処分場もつくれず　発電した結果、原発敷地内に保管している　発電後の燃料棒が、本来、
一時保管の施設から、事実上恒久保管施設になっている
　2012年現在の科学技術では、放射能や核のゴミを無毒化できない
　フィンランドのオンカロのような 終処分場をつくるとしても核廃棄物が無毒化
するまで　なんと10万年かかるというではないか。　貝塚のような遺跡とは次元の違う地球上の生物にとって も危険な施設だ　無毒化できない結果このような処理方法しかないのだ
　オンカロでも施設を管理するのは200年くらいで、入り口を封鎖したらあとはなすがままなのである　このような管理が、現在やっとなのだ

　燃料棒の燃料であるウランの埋蔵量は石油、石炭に代表される化石燃料に遠く及ばないことがわかっている
（地球上にウランが大量に存在するならば、生物は放射線の悪影響をうける）
のになぜ　発電を強行するのか
　上記の理由により原発はすみやかにやめるべきである

48539 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 脱原発　ゼロシナリオ　を支持します。 原発はあってはならないものだと思います。
処理できない廃棄物、電気を多く使う生活は環境破壊、地球温暖化を進めてしまいます。
また、原発は、経済がよくなり、雇用も増えると言われていますが、今の不景気な状態を余計悪化させるのではないですか？
いまやっていることは悪循環だと思います。
消費税引き上げ、TPP参加は余計国民の雇用を減らすのではないですか
それより、頭を柔軟に働かせて自然エネルギーを開発したら新しい雇用が生まれると思います。

48540 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ２０３０年時点で原発比率を「０％にする」「15 ％にす
る」「20~25 ％にする」３つのシナリオについて

「0％にする」を支持します。

化石燃料への依存度、化石燃料の輸入額はあがりますが、
原発維持のコスト、処理のコスト、今回のような事故のあとの補償、処理の機能不全。
コストも安全性もクリアできていない原発に何のメリットがあるのか？

48541 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見
 2030年に原発0ではなく、即刻、原発0を主張

新潟の柏崎刈羽原発を始め、殆んどの原発の直下に活断層がある。
いつ何時、また想定外のことが起こり、原発事故が発生する危険性が大きい。
私たちは子供達のために、これ以上、負の遺産を残してはならない。

48542 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ただちに原発は廃止にしてください、自然エネルギー
に切り替えてください。

福島原発が終息していないのに、再稼働は考えられない。
原発事故が起きたら、人間がそこに住めなくなってしまいます
二度と福島原発のような事はお越したくありません。
自然エネルギーに力を入れれば、電気は十分まかなうと思います。

48543 個人 家事専
業

５０代 女性 3つの選択肢の出自を明確に、各プランごとの責任者
と根拠となる専門家の注釈を、記名入りでそれぞれ提
案してほしいと思います。基本的事項のあいまいさが
不信を生み、提案としては非常に不完全です。

十分に熟考され審議され尽くしたものとしてはあいまいで不備が多く、また、このような意見募集についても周知されてない点からも、国家の戦略の重要事項に対する国民の意見募集とはおよ
そ考えられないのはとても残念です。本来、国勢調査で記入出来る内容ですし、時期を急ぐのでしたら、至急、日本全国、各市町村の広報で周知、募集するのが順当な内容だと思います。

48544 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオに加え、更なる省エネ推進を支持しま
す。

福島第一原発の事故、その後の対応を見るに、この地震大国で原子力発電所の存在を存続していくことは不可能と思慮。
この狭い国土の中、どこに住むか、ここ東京で子を生み育てていいものかと、同世代の多くの女性が悩みをかかえ生きています。

高度経済成長とともに、無尽蔵に利用してきた電力。国民全体での協力により省エネルギーのモデル国となるべく、今後の政策実施を期待します。

48545 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します 原発は危険だから

48546 個人 家事専
業

６０代 女性 原発に全くたよらないエネルギー政策を推進すべき 原子力は人間のコントロールが不可能なことが、昨年の事故で判明した。未来に負の遺産を残してはいけない。

48547 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電所は即時廃棄が必要。 東電のテレビ会議ビデオを見ても分かるように、
政府も東電も、何ら原発の管理能力を有していないことが
明白になったため。

ホテルで食中毒が発生した場合は、
管轄の保健所が速やかに立ち入り検査を実施するが、
福島第一原発は、いまだ立ち入り検査を行っていないなど、
行政が適切に執行されていないため。

48548 個人 学生 ２０代 女性 原発は0にすべき。本当ならば今すぐにすべき。
もし地元が原発の稼働を経済的な理由などで続けた
いと考えるなら、再生可能エネルギー導入によって優
先的に支援される仕組みを作れば良い。

人間に完璧なものなど作れないのだし、原爆を落とされた恐ろしい経験のある日本であるのだから、そんな危険なものを使っていること自体がそもそも認められるべきではないと思う。
原発に頼らずに生活できるのにもかかわらず、まだ原発を稼働させようとするならば、福島での一件を他人事としか見ていないのだと捉えるしかない。

48549 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を強く希望します。 今回の原発事故でも分かる通り、核エネルギーは根本的に人間に扱えないものだと思います。もし事故があった時のリスクが大き過ぎること、廃棄物を 終的に処分する方法が現実的に無い
こと等、問題が山積みです。是非再稼働は辞めていただきたいです。代わりに自然エネルギーの推進を希望します。また、我々としても省エネルギーに取り組んでいきたいと思っています。

48550 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発はやめるべき 福島の原発事故後の真実がなにも分からない。今みたいな信用できない政府ん核なんか持たせておけない。火力発電で電力が足りている。

48551 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオで全ての原発の即時停止を求めま
す。

先の福島の事故により、原子力発電所の完全なコントロールはほぼ不可能であることがはっきりしたと思います。今後も万一の事態が発生する可能性は否定できず、その結果として、人的被
害、国土への被害（汚染、作物が作れない、居住ができなくなる等々）が再度起こりうることは避けられません。そしてその影響は、我々のみならず、子々孫々続くことを忘れてはならないと思い
ます。同様に再処理の問題にしても当初考えた方策が成り立たないことを認識すること。何より、廃棄物処理を何万年という規模で、後世に引き継ぐことの無責任さを考えたとき、これ以上、放
射性廃棄物を生み出さない策をとることが我々の責任ではないかと考えます。

従って、現在稼働可能な原発を即時停止し、廃炉へ向けて進めること。およびそれに伴って発生する放射性廃棄物の保管をどうやっていくかの研究をすぐに始めることも含めて、提案します。

48552 個人 家事専
業

６０代 女性 原発以外のエネルギーについて、予算をしっかり取り
研究すべし。自然エネルギーを望む。原発廃炉につ
いても予算と研究、人材の確保が必要。

原発推進者は核のゴミの始末をどう考えているのか。きちんとした保存方法、利用方法でもあるのか。
原発推進グループはその熱意と同じ情熱でもって、生物における放射能の無力化を研究すべし。それができたら原発について再考する。

我が国の自然を活かしたエネルギーを研究すべし。
関西電力が大飯原発再稼働したが、電力は余っているという。電力足りないと言う脅し。電力会社はやくざと同じ、変わらないと、国民も思い始める。

48553 個人 学生 １０代以
下

女性 ゼロ％がいいと思います。すぐにゼロにしてください。
それまでに地震が絶対起きると思います。

大飯原発もすぐに止めてください。福井県の人はこわいと思います。
私たちの将来に原発はいりません。

48554 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発をゼロにしてほしい。２０３０年を待たずに、速や
かにゼロにすること。

（１）　２０１２年夏の電力状況を見ても分かるように、原発なしで十分に電力がまかなえろほろ。
（２）　私が住む茨城でも放射能汚染が残存していること。自宅でも汚染が残っていること。赤坊がいるので、その影響が心配。
（３）　原発なしでも、日本の経済の成長は可能。　ＣＯ２問題もクリアできること。

48555 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロ 1.人の手で100％コントロールできていないものに頼るはいやだ！
2.廃棄物処理問題がクリアーでは無い

48556 個人 自営業 ５０代 男性 廃炉及び使用済み核燃料の 終処理費用などの将
来の巨額な国民負担の問題のみを考えても経済性の
面から原発依存には反対である

新規原発を作るにせよ現状の原発を耐用年数まで使うにせよ、いつかは廃炉にせざるを得ない時期が来る。
また、使用済み核燃料については、既に仮保管施設での保管可能量の限界近くまで達していると聞いているが、その安全かつ恒久的な 終処分の場所はいまだ確保されていない。
廃炉及び使用済み核燃料の 終処分に要する将来的なコストの全貌は国民に知らされてはいないが、英国における同国の原発廃炉に要する費用試算では約25兆円にのぼる莫大な金額が必
要であることが報じられている。
それらのコストは、本来なら発電コストに転嫁して国民に知らしめたうえで選択させるべきと私は考える。
まして、福島原発のような甚大な事故の場合の廃炉に対しては、現状では試算すら出来ず、将来における国民負担のさらなる増大が危惧される。
このように原発の廃炉及び使用済み核燃料の処分コストは、原発以外の方法による発電施設の廃棄に要するコストとは比較にならないほど大きい。
よって、福島のような甚大な事故が再び起こる前に、原発の新規増設はもとより、既存原発を計画的かつ速やかに廃炉し、将来の国民負担を少しでも少なくさせるべきである。

48557 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は今すぐに０に。それしかありません。 すべての原発を廃炉にすべきです。
日本列島は地震国です。地殻変動を繰り返しこのような
不思議な形の島になりました。これからも大規模な地殻変動を起こし地震も繰り返されるのです。２度と福島と同じ事故は起こさせない。廃炉には長い年月がかかります。だから 短で今すぐ廃
炉なのです。

48558 個人 自営業 ３０代 男性 原発は即日ゼロに これだけの社会不安を起こした原発に頼らず新しいエネルギーの開発に舵を切ってこの国の未来を明るい希望を持てるようにしていただきたい

48559 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 フリーエネルギーを企業、又は個々の家庭でも使える
ような具体的な政策を。

　今、一般家庭で使えるエネルギーは限られていますが、
原子力の様な高価な原料、高い維持費を使う様な物より、
太陽光発電の様な、原料は無料！というフリーエネルギーをもっと
ポジティブに多くの力で考えていったら、
国民は賛成大多数だと思います。
　それに伴った、ナチュラルな産業が成り立つ様に。



48560 個人 自営業 ４０代 女性 2030年までの具体像として、原発依存度ゼロとすべき
である。しかしながら、2030年と言わず、現在からただ
ちにすべての原発を一切再稼働させず、廃炉とすべ
きである。

福島第一原子力発電所事故は、ひとたび原発の事故が起きれば、周辺の極めて広範な住民の生活や土地、大切な産業を奪い、人命や健康に取り返しのつかない被害をもたらすことを示し
た。原発事故がひとたび発生すれば核の暴走を止めることは極めて困難であり、核エネルギーを人間が制御することが事実上不可能であることを私たちは目の当たりにした。このような歴史の
教訓を得た以上、二度と同じ事態を繰り返すべきではない。そもそも日本は地震多発地帯であり、同じ事故を誘発する地震・津波等を完全に防ぐことができないことは明白である。また、事故の
検証も不徹底・不十分であり、同じような事故に対して、被害を発生させないような体制をとることができる状況でないことは明らかである。そして、仮にいくら運営体制を改革したとしても、完全
に原発事故を防ぎ、その拡大を制御することは困難である。原発事故の防止は、つきつめるなら、大量の作業員が被ばくの犠牲を払うことを社会的に容認することである。一部の人を深刻な犠
牲に晒すことを社会的に容認すべきではない。
広島、長崎の原爆投下の悲劇を繰り返さないと日本は決意し、核兵器廃絶を国際社会に求める国となった。同様に、とりかえしのつかないこれだけの悲劇を経験した国として、世界に先がけて
原発を廃止し、国際社会に範を示していくべきである。それこそが、誇りある国のあり方であり、国際社会に名誉ある地位を占めることに他ならない。
　これだけの犠牲を払いながら、また再発防止が不可能であることを認識しながら、原発を容認し、かつ原発を輸出し続けるのは、国として犯罪的な行為と言わなければならない。
　よって、まず政策決定として、原発からただちに脱却しなければならない。これは経済政策、エネルギー戦略という以前の、人類の倫理、国の尊厳や道徳に関わる、ゆるがせにできない選択で
ある。
そして、そのために、再生可能エネルギーを増やしていくべきである。再生可能エネルギーに対する国としての重点戦略を確立し、国際競争力のある産業として育成し、日本経済の再生にもつ
なげていくべきである。

48561 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本にあった方法を選ぶべき。 地震国、日本にあった方法を選ぶべき。原発は日本に適した方法とは思えない。
また、一部の地域に偏らない自然エネルギーの開発は、地域経済や新しい産業の発展に繋がる可能性が高い。原発に未来はなく、今までに方針を変える勇気を持ちたい。

48562 個人 無職 ６０代 女性 三つの選択肢(1)のゼロシナリオでエネルギーの基本
政策を組み立てる事を希望します。

3.11以降、原子力エネルギーは人智では制御が不可能なものであることがわかりました。しかも廃棄処理にも困るものです。早急に中止していまある使用済み燃料棒の処理に 善をつくすべき
だとおもいます。そうでないとこの狭い日本列島、行き場のない放射性廃棄物であふれてしまいます。これでは未来を担う子ども達におとなは責任をとれません。将来「あの時に決断して良かっ
た」と言える国にしていきたいです。

48563 個人 自営業 ３０代 男性 「できるだけ早く（原発ゼロ）」原発は反対です。0にし
てほしいです

コレだけ地震が多いこの国で原発の稼働は厳しいと思います
絶対に安全と言って作った福島はなんだったんですか？？

想定外で逃げられても困ります
健康。命あっての国ではないんですか？？

自分の家族の顔を思いだして
もう一度よく考えて欲しいです

48564 個人 その他 ７０代 男性 原発ゼロシナリオしかあり得ない 原発がなくても電気はたりる。エネルギー政策の方向転換期だ。

48566 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発０以外の選択肢はない
発送電分離をさっさとやれ

電力会社だけが電力を担う必要なし
発送電分離し自由化すれば求人も増える
電気代が高くなることはありえない
企業が民間使って安くなっていることで証明している
使用料を払っても安くなっている

48568 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年の原発依存度ゼロシナリオを支持します。現
在再稼働中の大飯原子力発電所を含め、原子力発
電から即時撤退することを望みます。

東北大震災の際の、福島原子力発電所の事故。
そして、その後の対応、復興状況を見て、原子力発電には恐怖を感じました。
建屋内だけの事故に留まらず、建屋外の地元、風にのって多くの地域が汚染され、家を追われた方々がいます。
この事故を受けて、今後の対策も練られないまま再稼働することは反対です。

48569 個人 自営業 ２０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発ゼロシナリオを支持します。
福島での事故が起こった以上原発の再稼動はありえません。
ましてや地震への対策が不十分で活断層のある敦賀原発の再稼動は許してはいけないと思います。
福島での悲劇を二度と起こさないようお願いします。

48570 個人 その他 ２０代 女性 原発反対です。原発はクリーンなエネルギーとはいえ
ないので、本当の意味でのクリーンなエネルギー政策
に一刻も早く転換すべきです。

原発反対です。日本は有数の地震大国なのに、何故原発なのでしょうか。今回の震災以前から、ずっと疑問に思ってきました。クリーンなエネルギーだと主張して政府は推し進めてきましたが、
そのエネルギーを作る為のウラン採掘所で数々の被爆者が現地で苦しんだり、今回のような地震だけでなくとも頻発する事故によって発生する放射能の存在を、如何お考えでしょうか。また、
原発を作る為だけでもＣＯ2は相当量排出されており、全くクリーンなエネルギーとは考えられません。前々から太陽光等のクリーンエネルギーが示唆されてきたにも関わらず、原発ばかりを推し
進めてきた背景には、所謂原発マネーが深く関わっているのではないかと考えるのは当然の結果です。また、現場の方々はとても御苦労なさっていると思いますが、上役や政府の方々は皆さ
ん安全な場所にいて指示されるばかりなので、他人事のように安全性を無視した方針をとることができるのではないかと疑ってしまいます。放射能のために丹精込めて作られた農産物が無駄
になり、首を括って自殺された方もいらっしゃいます。懸命に生きてこられた方の人生が突然このような悲劇によって終焉を迎えられたのは、私は決して震災のせいではなく人災によるものだと
思います。
これまでの責任を全くとらずにこれからも裕福な人生を送るであろう、甘い汁を吸ってきた原発ムラの方々に怒りを覚えずにいられません。せめてこれからは、本当の意味でのクリーンなエネル
ギー政策に転換し、誰か特定の人が良い思いをするのではなく、本当の意味での公益を目指して頂きたいものです。

48571 個人 家事専
業

４０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
日本は世界有数の地震国です。明日にも起こりうる大
地震を前に原発を推進することは許されません。又、
核のゴミをこれ以上増やし、未来の子供たちに負の遺
産を残してはいけません。

原発はいりません。
できるだけできるだけ早く原発は廃炉にすべきです。

福島の事故で放射能の恐ろしさを日本人は知ったはずです。原発に絶対の安全はありません。地震活動期に入った日本で原発を動かし続ければ、又同じ事故が起きるはずです。
そうなれば日本は終わりです。

日々頻発する地震、故郷を全てを失った人々、何万年もの間保管し続けなければならない核のゴミ。。。様々な問題点が今浮き彫りになっていますが、政府や経済界、電力会社や官僚の方々
など、原発を動かす側の人々は原発がもたらす恐怖について本当に真剣に考えているのでしょうか？　大事な事から目をつぶっていませんか？
次に事故が起きれば経済なんて吹っ飛ぶのは、福島の事故を見れば目を見るより明らかです。
人間はきれいな土地や食べ物がなければ生きてはいけません。この狭い日本でこれ以上汚染地域が増えれば私達日本人は一体どこに住めばよいのでしょうか？

大飯原発の再稼働や、原子力規制委員会の人事、骨抜きされた原子力規制法。。。７割近くの国民が原発に反対していると言われていますが、その意見が反映されているとは私には到底思え
ません。

原発問題は日本が何を一番大事に考えるかが問われていると思います。目先の利益に囚われず、日本を大切に思う一般国民の気持ちをどうぞ汲み取ってください。切に切にお願い申し上げま
す。

・2030年に向けて原発ゼロを求めます。(18年後）
・脱原発にあたってのリスクを明確にし、それをどう回避していくかを
　考えていけたらいいと思います。

今、何が正しくて何が間違っているのか。
情報の信憑性が全く分からなくなっています。
原発推進でも原発反対でも、それぞれのバイアスにより
どっちが正しいのかが分かりません。
だから推進反対によらずに、考えてみたい。

大事なことは
・原発は、安全なのか。危険なのか。やめることが本当にこれからの日本にとって大事なのか。
・震災復興し、被災地に住んでいた人たちがこれまでとは違うまでも平和な暮らしをすること。
・そして震災のことを語ってもらえる時代の人であってもらえたら
だと思います。

今の日本の立地問題を考えても、原発は日本に合っていないのだと思います。ただ、今すぐ原発を止めることで起きるリスクは電力だけではなく、経済（経済的影響→企業の規模縮小→雇用損
失）、原子力ムラ及び原子力に関係している企業、組織などにも及ぶと思います。

シンプルに考えて、今原発がなくなると、どういう問題が起きるのか？
それを全部明確にしてほしいです。

そうすればより建設的な話になると思います。
それを国民に周知していくべきだと思います。

そこには国の大小問題もいろいろ出てくるのでしょう。でもそれはさすがに、隠すわけにはいかないでしょう。日本の未来がかかった大事な問題だと思います。今だけの問題に関しては、正直に
出してほしいです。

そこまで明確じゃないのに即脱原発が正しいとは思いません。

近年自然エネルギーの台頭もあり、自分の暮らしを見直すきっかけにも
なると思います。そもそも原発が今後もリスクになるのであれば、
自然エネルギー＋それぞれの暮らしを見直して生きていくことも、
全然アリだと思っています。

今は国、メディア、国民それぞれに問題があると思います。
感情的でもなく、保身的でもなく。国だけじゃだめ。国民だけでもだめだと思います。
それぞれの保身ではなく、本当に今後の国のことを考えた、それぞれの意見であってほしいと思います。

48567 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ・2030年に向けて原発ゼロを求めます。
・稼動にあたってのリスク、脱原発にあたってのリスク
をそれぞれ明確にし、
　それらをどう回避していくか。それを正直に開示し、
話し合っていきたい。

大きな視点でものごとをみてみませんか？

地球が自身の寿命を終える頃まで、人間という種が幸せに、地球に住んでいられるようなくらい、大きなスパンで、色々なことを考えてみませんか？

--

自分たちが制御不能なものをこれ以上使い続けてはいけないと考えます。
何の権利があって、次の世代へたいへんな重荷（核のゴミ等）を押し付けるのでしょう。

また、原発で実際に働く方々は確実にご自身の健康を害されます。
周辺に暮らされている方々もです。他の手段でも手に入る「電気」というエネルギーを作るために、事故が起こらずともそういうことが起きている。
使う側の私達は、そのような悲劇を見過ごせません。
この社会構造のおかしさ、。
精神的にも身体的にも多くの被害があるのに、継続は考えられません。

勇気をもってやめるべきです。
他のエネルギーで暮らしていくことを、大々的に始めていきましょう。

原発が必要なのは、経団連ですか？日本経済ですか？
アメリカ経済ですか？世界経済ですか？

根源的な人間の幸せとは、何一つリンクしません。

今、生命の原点に戻ってください。
命も自然も買えません。
命を脅かし自然を破壊する不安材料はなくしましょう。
なくせるのですから。

なんのための政治ですか？
なんのために、官公庁で働くのですか？
国民の声を聞いて下さい。
国民を不安にする政治や政策をとることは、
「あなた」の心からの願いですか？
建前と本音の使い分け、やめませんか？

脱原発。
国民の願いです。

48565 個人 学生 ３０代 女性 原子力発電に依存しないエネルギー政策希望。
即時の原発依存率ゼロ希望。
一部の人間の利権のために、これ以上醜く原発依存
を続けず、
まっとうな日本人が幸せに一生を送れる国に造り直し
ていきましょう。



48572 個人 その他 ６０代 男性 地震国日本には原子力発電は向いていません。即時
全原発の稼働を停止して、廃炉への準備をお願いし
ます。未来の人たちの為に原子力ではない発電が必
です。地熱発電など地産地消の発電システムを考え
ましょう。

福島の例を見るまでもなく、原子力を人間がコントロールする事ができません。世界中を危機に陥れるかも知れない原子力発電所を再稼働させた気持ちが解りません。経済の為とも言われてま
すが、経済政策の無策の方がもっと酷いのではありませんか。政府の無策、経済界の無能を棚に上げて、国民の為だとマヤ化しの言葉で原子力発電を推進するのは、一部の原子力から恩恵
を貰う人たちの陰謀だと言うことは、馬鹿な国民でも知っている事です。もう嘘で我々を愚弄するのはやめて下さい。水力、太陽、風、波、地熱などの地産地消の小規模な発電所を沢山造る研
究をしっかりやりましょう。原子力村へばら撒いていた税金を、その研究の為につかいましょう。子や孫たちが元気で明るく安全にこの国で暮らせるようにしてゆきましょう。
なぜ金曜日の首相官邸前のデモに参加しているのか、目を向けて考えてみて下さい。国民一人一人が考えて行動を始めたわけです。
即時、原発は停めましょう。
そして廃炉への準備を始めましょう。
原子力発電のない安全な国で暮らしたいです。

48573 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 (1)0パーセント
原発は全面廃止。太陽光発電など、個人宅でも取り
組める新エネルギー転換を希望します。

原発は非常にリスクが高い。放射能対策は皆無。生活保証をお金で解決使用しているが、被災地や支援側も精神的ダメージが大きい。国民の幸せな暮らしを考えると、全面廃止を希望します。
そして、安価で安心して発電できる新エネルギーの開発と利用を早急に行って下さい。

48574 個人 学生 １０代以
下

女性 ゼロシナリオを支持します 友達の間でも原発はいらないと言いあっています。
放射能におびえる生活はもういやです。

48575 個人 学生 １０代以
下

男性 ２０３０年段階の全電源に占める原発の比率につい
て、

(1)０％にする。

今回の原発事故で住めなくなっている所もあるから、全部なくなった方がいい。

48576 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 日本にある全原発の稼働停止を求めます 安全なエネルギーのもとで暮らしたい。
ただそれだけです。

48577 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発は今すぐに稼働０にしてください。そして技術を結
集して安全に廃炉へ。

今後さらに老朽化した原発が大地震や大津波に耐えうると断言できますか？
狭い日本の領土に人が住めない土地を作ってしまったのです、原発事故は。
この事の重大性がわかりますか？
私たち市民はもう黙っていることはできません。

48578 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年段階の全電源に占める原発の比率は０％にす
べきである。

原発は危険を伴い、もう１回爆発したら日本に住めなくなってしまう。また、原発がゼロでも日本の電力は賄えるということは証明されている。これからは、風力、太陽光、地熱など自然の力を生
かして、電力を作り出すべきだと思う。また、省電力に取り組むべきだと思う。不幸にして原発事故が起きた日本は、今こそ新しいエネルギー政策で世界を率先すべきだと思います。

48579 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発即時廃止を要求する 原発事故再発を防ぐこと、今回の事故の原因究明と被害拡大要因を分析して下さい。

48580 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 目指せ原子力発電所０基！！。一刻も早く「ゼロシナ
リオ」を実現するため、自然エネルギー活用促進な
ど、国主導で全国民的な取り組みをするべき。

これ以上、核による負の遺産（廃炉、核廃棄物）を未来に押しつけるのはいやだ。核エネルギーはクリーンではない。

48581 個人 家事専
業

４０代 女性 絶対(1)ゼロシナリオ!!! 今日廃炉を決定しても廃炉・解体を完成するまでには30年はかかると、ドイツの例をみて思います。しかし、 低でも核廃棄物の生産は無くなるでしょう。政府や大手メディアが事実を公にしない
昨今、私も含めた国民は行政の行動を信用していません。野田総理を含む(1)ゼロシナリオ以外を推奨している行政・経済界・産業界の方々、科学者・医療従事者の方々、放射能を含んでいる
と思われる農作物を食べて復興支援を促す方々等は、まず、原発や核廃棄物処理場周辺に暮らしながら放射能が検出されている農作物を食べ続けた上で、その安全性を謳ってください。そう
でなければ説得力が全くありません。

国力が…雇用が…という方に対しては、人口が減少し、高齢化社会に突入している日本は、今や国際社会での競争力などを論議している場合ではないんです。私個人は移民に対して受け入
れを大賛成しているという訳ではありませんが、健康で働ける年齢の国民が減りつつある現在の日本は、身の丈を知るべきではないでしょうか? 原発が止まることにより生産量下落で、工場は
海外に流出してしまうと懸念する経済界・産業界の方々、リーマンショックや大震災前だって、大企業の工場は海外に移転していました。

もう私たちの国は「効率」だけで生きていくステージではないのです。

必要とされていないものを買わない、作らない。食べ物でもエネルギーでも自分で作れるものは自分で作る。それを支援するのが国という存在なんじゃないですか?一部の人たちの利権を守る
ために存在する政府など必要ないです。国力縮小、大いに結構! 見栄を張ることはないんです。

まず「人としてどうか?」「そこに私利はなく、良心はあるのか?」という視点で物事を決定してほしい。あなたたちが握っているお金(予算)はあなた達のお金ではないんですから。

時限爆弾を54個も体に巻き付けている状態に近いと思います。1981年にイスラエルがイラクの原子力施設にミサイルを発射し、国際社会に大きな衝撃を与えましたが、北朝鮮を隣国に持つ私
たちは何回かミサイルを発射されている経験もしているわけですから、イランの二の舞になる可能性もあるのです。国が違えば道理が違う。それはいくらなんでも人としてやらないでしょう? とは
誰も言い切れないはずです!!!

広島、長崎、福島とたくさんの人々が犠牲になった経験を何度もしているのに、まだ原発に頼ろうとしている国の姿勢には滑稽ささえ感じます。放射能の影響ももちろんですが、このままでは優
秀な人材は海外にますます流出してしまい、違った意味でも国力は衰えている事でしょう。日本人で、日本に住んでいることに誇りを持っていきたい。私は、今の日本に誇りが持てません。

ゼロシナリオ以外の選択はあり得ないです。

48582 個人 その他 ３０代 男性 原発は０％。ゼロシナリオを支持します。 放射性廃棄物の問題。出来もしない再処理やもんじゅ等に予算を使うなら、新エネルギ－や火力発電の熱効率アップの技術開発に予算を使ったほうがいい。

地震国日本の事故時のリスクの問題。福島事故のの賠償額や健康への影響が今現在はっきりしていない。今後天文学的な金額に賠償や経済的損失が増える恐れがあり、今後同様な大事故
が再度起こった場合、経済的にも国家が破産し、人が住めない地域が増えた場合の国家的損失を考えると国家存亡、民族存亡の危機を内在的に作ることはない。

現実に大飯再稼動がなくても電力は足りているし、別に原発がなくても何とかなっている。北朝鮮や中国が軍事的脅威なら、特に攻撃対象になりかねない日本海側に原子力施設があるのはお
かしい。

原発がコスト的には安いは大嘘。建設時の地元対策費や核燃料の保管管理から廃棄物処理まで考えれば、断然高い。

ついでに二酸化炭素削減、地球温暖化対策に貢献も大嘘。核燃料の生成管理の際に出るCO2や温排水による温暖化効果やそのことによって海水中から大気に放出されるCO2について考慮さ
れていない、机上の空論。 新火力発電の熱効率や二酸化炭素回収技術を考えると、 新火力発電のほうが効率がいいしCO２排出量は減らせる。

石油は輸入が大半だが同様にウランも輸入。ともに将来的には枯渇する。ただ日本近海の天然ガス埋蔵量やメタンはイブレートはこれらより多く長く取れるので、国産エネルギーというなら、ハ
イブット火力発電でこれらの燃料を活用し、出来もしない金食い虫のもんじゅ等の再処理計画を廃棄するべきだと思う。

よって、老朽原発はもとい、すべての原発は速やかに閉鎖、廃止すべきだと思うし、政策的判断で可能だと思います。

48583 個人 その他 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 国力を考えた場合、原発ゼロは 適ではないでしょう。
また、日本が原子力エネルギーを手放したところで、中国、朝鮮半島などで何か過酷事故があれば、日本も甚大な影響を受けるであろうことは、たやすく想像できます。

しかしながら、地震国日本での原発稼働はロシアンルーレットだと感じます。残念ながら原子力はまだ人間の手で制御できるものでないことは昨年証明されています。

また、放射性廃棄物の処理も見通しが立たないのに、これ以上次世代以降に負担を先送りするのはフェアでないと思います。もんじゅや六ヶ所再処理工場などの「核燃料サイクル」に関しても、
国民的議論を期待します。

国としての繁栄は大切ですが、国民が安心して幸せに暮らせるのが大前提だと思います。

私は東京在住で就学前の子供が4人いますが、昨年の原発事故直後に避難せず子供達を低線量とはいえ被曝させたことを後悔し続けています。「ただちに影響はない」のは確かでしょうから。
そして今も福島が制御不能になったら、すぐに避難しなければと気にする毎日です。

48584 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発０案にしてください。 原発０案にしてください。
核と人類、植物、動物、お魚、この地球上に生を受け、いかされているモノたちすべて...共存は出来ません。私たちは、たまたまこの時代に生かされているだけです。次の時代に生きるであろう、
人類や、動植物にこれ以上汚れた地球を残す事は、もう許されません。。。。今生きている大人たちが、責任を持って原発を卒業するべきです。いままで頑張って電気を供給してくれた事に感謝
しながら。どうかありがとうで、原発をおやすみさせてあげてください。卒業の次には新しいステージが待っているはず。もう新しいステージへ踏み出す時期に来てることに気付いて欲しいです。
 即急に原発０案にしてください。

48585 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発反対、全て廃炉に。人の命を大切にするエネル
ギー政策を心より望みます。

原発は命の問題です。原発は事故を起こしても起こさなくても放射能は放出していますし、放射能は少量でも人間の命に被害を与えます。なのでエネルギー政策の選択肢として原発を入れる
べきではありません。原発がなくなれば雇用が減ると言いますが、これからはクリーンなエネルギーで雇用を増やすべきです。そしてクリーンエネルギーで世界の見本になるような平和な国を真
剣に作っていくべきです。それは原爆を二度も受け、人災による収束しない原発事故を起こしてしまった日本の責務といえます。昨年の原発事故でまだ誰も責任を取っていないし、正式な謝罪
の言葉もありません。政府は情報を知っていたのにそれを国民に伝えず、多くの国民が無用な被爆を受けました。人道的にもとてもとてもひどい話です。被災地、被爆地には復興を謳いながら
十分な補償がなされていない。また健康被害もケアされるべきなのに、逆に問題ないと軽んじられる始末。正気の沙汰ではありません。一度事故を起こして人も環境も被爆すればあっさり切り
捨てるのでしょうか？良心はどこにあるのでしょう？民意と国がここまでとおく離れていれば国民が怒るのは無理がない。それが毎週金曜日の官邸前デモにつながっていることは周知の事実で
す。疑問があります。これだけ多くの国民が原発をいらないと言っているのになぜあえて原発を再稼働するのでしょうか。組織として機能していないのでしょうか？一部の人がお金を儲けるため
でしょうか？一体誰が本当に原発を稼働させているかは分りません。ただ、日本人が日本人を救えないのはとても悲しい日本人としてとても恥ずかしいです。これ以上この大切な国を汚さない
でくれ、と言いたい。決してこのパブコメがガス抜きや「国民の声を聞いた」というポーズだけで終わりませんように。声が反映されなければパブコメの意味がないでしょう。国民の命を第一に考え
たエネルギー政策を望みます。

48586 個人 自営業 ４０代 男性 原発に対するリスク管理が出来ていないし、生命と国
土より、経済優先の感があり、出来るだけ早く原発依
存度ゼロにすべき。

絶対安全と言っていた原子力発電が信頼を失い、原子力災害に対する補償の整備も出来ておらず、生命、経済のリスクをカバーできていない今、原子力発電を動かすことには反対。馬鹿げて
いる。よって出来るだけ早く原発依存度ゼロにすべき。また今度、福島のような事にでもなれば、日本は終わりだ。

48587 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 1.ゼロシフトを強く希望します。 原発事故で被災したこの世代、今しかシフトチェンジするタイミングはない。今逃せば永遠にシフトチェンジは出来ないでしょう。原発ゼロへ。不便への慣れも準備が出来ています。人類にとって
本来の豊さとは何か、目先の利益にとらわれてはいけません。

48588 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロシナリオを支持します。今すぐすべての原発を停
止し、廃炉の作業に取り掛かってください。

ゼロシナリオを支持します。高リスクの原発は、即刻辞めるべきです。地震国日本に原発があること自体、間違っています。次の大地震が予想される現在、使用済み核燃料を安全に管理するに
はどうしたらよいかに、力を注ぐべきです。

48589 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今すぐ原発0%です。 日本で脱原発は再生可能エネルギー関連事業の市場が活性化し、日本再浮上の起爆剤になります。電力会社や政府には活断層や使用済み燃料の処分方法、電力予報、事故補償など納得
できない点が多い。原子力推進と規制を明確に切り離し、多面的評価を。

48590 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 今すぐに全ての原発を停止すべきです。すでに処理
できない核廃棄物が大量にあり、これ以上増やすべ
きではありません。たとえエネルギーや経済上のマイ
ナスが有ろうと、国民の命と子供たちの未来の方が大
切です。

広島、長崎、福島と核の悲劇を経験しながら、なおも核の利用を進めようとしているこの国は一体何を大切にしているのか、金や武力(核兵器)がそんなに欲しいのですか？それで幸せが得られ
ますか？奪い合うよりも分け合うことが必要になってくるこの地球でー和を大切とするまほろばの国、日本こそ、世界に向かって核の廃絶と共存共栄を訴えていくべきです。
フリーエネルギーだって昔から研究開発されているのに、石油や核の利権の為につぶされてきています。マスコミも政府も真実を伝えてません。
今すべきことは福島の子供達を被曝から救うことです。瓦礫や食品で放射性物質をばらまくことではありません。

48591 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発「ゼロ」を選択し、国策方針として採用を求めま
す。

地震頻発期に入った日本で、原発の稼働はもはや、いっさい許されません。ただちに全機停止し、原発依存のエネルギー供給体制から脱却すべきです。福島第一原発ですら、地震の直撃によ
る被害拡大ではなかった。直下型地震が原発を襲った場合の危険は、原子力推進派が想定する安全基準をはるかに超えるものになると考えます。制御しきれない危険な技術に、依存する文
明であってはなりません。その文明は存続することができません。「脱原発」、または滅亡です。 悪の場合そうなるのですから、危機回避を 優先に考えなくては。しかも、この東京でも、夏の
ピークでも電気は足りている。原発は不必要な上に危険です。即刻全廃を求めます。

48592 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は0パーセントに．何よりも地震国には原発は危
険．さらに経済的にもコスト高．二酸化炭素による地
球温暖化は根拠のない嘘である。

地震国に危険であることは、福一と柏崎原発が実証している。両方とも十分な検証もなく、したがって対策も立てられていない。それにもかかわらず、大飯原発を再稼働したのは、国民の安全を
何も考えていないとしか言いようがない．
原発のコストはすべてを金銭評価したうえで積みあげていない．補助金は電力会社にとってはコストではないかもしれないが、国家全体から見ればコストである。 近の天然ガスを使った火力
発電ははるかに効率的。シェールガス革命によって化石燃料は値下がりする可能性がある。石炭火力も効率化している。
二酸化炭素による地球温暖化は物理学的な論拠を欠く．二酸化炭素が増えることによって大気の温度が上がるというのは、本当に観察されているのか。 近の気候変動を、地球温暖化のせ
いにするが、果たしてそれで十分説明できているのか。大気の温度が上がっても、それが美zの温度を簡単にあげることはできない。比熱を考えてみよ。

48593 個人 自営業 ４０代 男性 原発反対。 人間の手に負えない原子力を稼働するリスクの高さは計り知れない。電力会社のコスト、営利優先に政府も国民も躍らされているが、経済優先より人間の命を優先すべき。

48594 個人 家事専
業

３０代 女性 この時期に原子力発電の再稼動を積極的に進める事
には違和感を覚えます。
また、原子力規制委員会の人事の再考をお願いした
いと思います。

原子力発電は地球規模で、確実に次世代につけをまわす前時代的なものです。今の経済体制や生活が電力の過剰消費を引き起こすのであるならば、多少不便でも節電の工夫などをして生活
をしていく知恵と覚悟（度胸）が、我々一般庶民にはあると思います。一方で、衛生面や命にかかわる事柄は別として都市における不必要なまでの電飾や音響、また大量電力を消費するたとえ
ばﾊﾟﾁﾝｺ産業などの商業施設は、今後営業のあり方を国の指導などにより再検討されるべき時期ではないかと思います。国としてはさまざまな利権に包囲されていて立場上動くのが難しいよう
な場面が多々あるのかも知れません。こうしたことは一般庶民にはなかなかわからないものです。
しかし今ここで、日本はもっと本腰をいれて知識一辺倒ではない、現場のこともよく理解をされている民間企業の研究者や発明家の方々の知恵を借りながら、地球環境にも優しい新たなエネル
ギー資源の生産循環利用システムの開発に取り組んでいくべきではないでしょうか。我々日本人は、福島原発での事故を決して無駄にしてはいけません。世界に先駆けて新しいﾓﾃﾞﾙを提示し
てゆくだけの知恵や技術が、必ずこの日本にあると思います。
個人的には日本の地形を利用した小水力発電がもっとも身近で一般的に普及すればいいなと考えています。実際田舎では関心のある人も多いのですが、水利権の問題や手続きの煩雑さでな
かなか着手できない現実があります。国にはたとえば、小水力発電ひとつとっても、遅々として進まないような、このような法規制のありかたを改善していただけたら本当にありがたいです。個人
レベルでの発電設備の普及は、その地域にとっても災害対策としても有効だと思います。

後に、今の原子力規制委員会の人事は、中立公正性、透明性の確保を維持するという視点において、甚だ不適切であるという印象がぬぐえません。委員長候補の田中俊一氏、委員候補の
更田豊志氏、中村佳代子氏、大島賢三氏は要再考人物ではないでしょうか？もっと適切な人物に務めていただきたいと思います。



48595 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 核燃料サイクルの推進は終結してほしい 放射性廃棄物の処理の技術も確立できないまま、原発の稼働はあり得ない。地震対策とともに、その技術が確立できるまで、すべてを凍結してほしい。

48596 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオ
死の灰を生み出す原子力、いや核発電は核兵器と同
様に、あらゆる選択肢の中で 小限となるようにすべ
きだ。

そもそも、生物はパートナーを選ぶとき端正な容貌やバランスの良い体形を異性に求める。これは真っとうな種を継承するための本能的な習性です。ＤＮＡを破壊する放射能を出すものなど誰
でも嫌いなのは当たり前です。Ｆ１の凄惨なメルトダウン事故を目の当たりにして恐怖で全身が震え慄きました、もう嫌ですコリゴリです。
時に、原発は必要悪などと言い放つ者がいるが、彼らは生物の種を絶滅してしまいたい、という狂気に取りつかれているとしか思えません。
今、日本列島は宝永年代や、終戦のころと同様に地震や噴火が頻発する時期に入ったのは誰の目にも明らかです。滅亡の危機を回避するに時間がありません、今、正しい判断を下すべきで
す。
この天変地異のリスクに無頓着なドジョウではだめ、ナマズの予知能力を持った感性で、この問題のシナリオを推進して下さい。

48597 個人 学生 ２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」における即時０％を希望します。
また送発電の分離案も支持します。

原子力発電では、採掘地での廃棄物も含めた多くの放射性廃棄物が将来に残されます。20代前半の若者としては、そうした荷物を将来背負わされることが苦痛でなりません。例え原子力発電
が他の発電よりも安価なエネルギー供給を可能にするとしてもです。そうした経済的であるという理由による原子力発電の継続は、現在のエネルギーを消費する世代と、将来において放射性廃
棄物を長年にわたり処理をさせられる世代との間での世代間格差を発生させます。つまり、現在の世代の自己中心的な選択です。ウラン採掘地である他国にも放射性廃棄物を残していくこと
は、本国の国際的評価にいずれ決定的な打撃を与えることでしょう。そして、我々の世代のさらにその先の世代にまでこうしたお荷物を背負わせることに私はこれ以上加担したくありません。現
在発生させてしまった放射性廃棄物だけでもう十分です。一刻も原子力発電を停止していただきたい。
そして、個人や家庭がエネルギーを選んで購入できるようにしていただきたいです。送発電の分離には賛成です。これほどまでに原子力発電の賛否が別れているにもかかわらず、個人や家庭
が自らの消費する電力を発電方法によりえらぶことができず、実質一社からしか購入できず意にそぐわぬ電力を購入せざるをえない状況は是正されるべきです。本当に原子力発電により生産
される安価で安全で将来性のあるエネルギーの需要が依然としてあるならば、現存の企業も生き残れるはずです。
野田首相の高校の後輩として、また野田議員の選挙区民として、どうか後世にのこる愚断ではなく英断を下していただきたく思います。

48598 個人 自営業 ３０代 男性 即刻の0%シナリオを求めます。
地震の多発する日本で、これ以上のリスクをおうべき
ではありません。
次世代と我々の未来を真剣に冷静に考え行動する時
です。

現代社会は、急速に様々な「情報」を獲得すると同時に「価値観」も獲得しています。大多数の一般市民はそのような世界に生きています。
それに気が付けないこと、または無視することは、全てにおいて不利益です。

これまでの政策を全て否定はいたしません。
しかし、現状で 善を目指すべきです。

日本は他国とは比べ物にならない程の地震国です。
よって、まず0%シナリオ以外はあり得ないことを主張します。
また、0%シナリオを考えるとき、段階的な廃止も大きなリスクを伴います。
その間出続ける、先行きが全く不透明な核廃棄物も大きな課題です。

原発コストが経済的でないことは既に明らかです。
放っておいても、この事実の拡散はもう防げません。
同じく、被爆による健康被害、環境への影響も未知の領域です。

正気で、真剣に冷静に考えましょう。
原発に投資するお金は何を生み出しますか？
核の抑止力を求めていることも分かりますが、
世界も変わっていくと信じます。変えてゆくべきです。
先を読まなくてはいけません。

全ての正確で公平な情報を国民と全世界に開示、共有し、議論を深め、意欲を高めれば、きっとあっという間に方向転換は実現できると確信しています。

48599 個人 無職 ７０代 男性 2030年までなるべく早めに原発依存率ゼロパーセント
にする。

1970年から30年間に日本では、震度５以上の地震が発生した回数は3954回
あった。フランス、ドイツでは２回、アメリカは322回である。
このような桁外れの地震国日本には、原発はいらない。
又、人類が制御できない原発は、必要ありません。
大企業だけが潤う原子力産業政策を取る政府の皆さんには、福島の現状に目を覚まして欲しいと、強く願います。

48600 個人 自営業 ４０代 男性 原発即時停止廃炉 関電の福井の原発で事故があれば琵琶湖が犯され近畿圏は人の住めないしの土地になるのは明確、関電は非常用電源の場当たり対応で安全性を強調するが福島では地震時に原子炉が壊
れていたことはもう常識となりつつある、政府の隠蔽もばれています、津波で壊れたのではなく壊れた物に津波が止めを刺したのが正しい情報、技術的にも動かす側の人間、監督する人間政
府の利権まみれの人間が手を出すとまともな結果など出るはずもない、できない物は即刻止めるのが真っ当なものの考え方であると思う、何かあってしまっては責任を取って元に戻せる人間は
この世に存在しない。



整理
番号

個人/
法人等

職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

48601 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ドイツのように具体的にアクションすべき 論理的に物事を考えて原発を0にしてください。経済、環境、色々比較対象があるようですが福島を見れば全て吹っ飛ぶことがわかるはず。

48602 個人 自営業 ５０代 男性  「ゼロシナリオ」を絶対支持します！　他のシナリオを
支持する方は利害関係者だと確信してます　そんなに
までして　お金が欲しいのでしょうか？

どんなにあっても　いくらあっても　紙幣だけを食べて生きていける動植物は存在しないと思います　庶民は安心安全で安寧な生活を強く望んでいます！　そんな生活をもう奪わないでくださ
い・・・

48603 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電は、ゼロで お願いします 事故後の地元への影響、東電・政府の対応、発覚した色々な不正と怠慢、原発が活断層の上にあるかもしれないという事実、などなどを考えると 原子力発電は無くす方向へ考えないといけな
いかと。

48604 個人 無職 ６０代 男性 トイレの無いマンションと言われる原発を推進するの
は無責任である。「０％シナリオで」直ちに原発は止め
るべきである。

原子力発電所が稼働して発生する使用済み核燃料廃棄物は、 終処理技術も処理方法も確立されておらず、そのような廃棄物を引き受けるところは日本国内には無く 終処分場も確定して
いない。
原発を稼働させ続けることは、そのような使用済み核燃料廃棄物を増やし続け、将来世代に膨大な負の遺産を押し付けることになる。
その使用済み核燃料廃棄物を使用して発電すると言う核燃料サイクルは、世界の先進国では技術開発を諦めており、未だに固執しているのは日本と中国だけである。
また、核燃料サイクルの核となる核燃料の再処理工場（六ヶ所村）はトラブル続きでまともに稼働していないし、高速増殖炉もんじゅは止まったままで技術の確立目処すら立っていない。
核燃料再処理工場が本格稼働すると、そこから排出される放射性物質は原発1基が1年間に排出する量を1日で排出するため（法律上では合法とした）、かなりの環境汚染が懸念される。実際
問題として北海道沖から千葉県沖までの漁業が心配である。
このような砂上の楼閣である核燃料サイクルに膨大な税金を注ぎ込み続けるのは、国民に対する犯罪行為である。
原子力発電所を含めた核燃料サイクルは未完成の技術・システムであり、それを完成された物のように国民を騙して３．１１まで続けてきたが、福島原発第１の事故で甚大な被害を出し、さらに
今後も被害の継続拡大がはっきりしている。
このように一旦事故が起きれば計り知れない被害を発生させる原子力発電所が、未完成の技術・システムであるが故に、稼働させることは許されない。

48605 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ
即時全廃

もう原発は無理だと思います。

48606 個人 自営業 ６０代 男性 原発即廃絶に。恐怖の核ゴミを生産する原発は未来
への犯罪である。

もし原発が安全としても、恐ろしい核ゴミについてなんの解決もされていないばかりか、保管場所の安全性さえ保証がない。各原発の保管プールも満杯、六カ所ももはや満杯、ここにはなんのビ
ジョンもない。要するに未来への見通しがない行き当たりばったりの政策であり、これは許されることではない。
放射能を生産する原発の存在自体が不正議であり、人類の敵である。福一の事故ではっきりしたことであり、これに目をつぶって再稼働を進めるなど、政治家としてはもちろん、人間として許さ
れないことである。
未来を見通して適切な政策を実施するのが政治家なのであり、現状の政治はあまりにひどすぎる。原発についてあまりにも知らないのではないかと思われる。
核燃料を作るためには莫大な化石燃料を消費し、電力を消費し、全国の海を原発冷却水で温めて「地球温暖化」に貢献している現実。恐怖の放射性核ゴミを10万年先までの人類に押し付ける
愚かな原発。

低の政治家たちを排除して、いますぐ全原発を停止しなければならない。経済界、電力業界べったりの政治家はもうたくさん！

48607 個人 学生 １０代以
下

男性 げんぱつゼロシナリオをきぼうします。 げんぱつは、あぶないので、やめてください。

のださんは、げんぱつが、あぶなくないといって、おおいげんぱつをうごかしましたが、きょねんの３がつのじしんで、ふくしまのげんぱつは、おおきなじこがおきました。

ふくしまのげんぱつで、じこがあってから、ぼくは、すなばであそんではいけないといわれました。なかよしのともだちは、とうきょうも、あぶないからといって、きゅうしゅうにひっこしました。

ほんとうに、おおいのげんぱつが、あぶなくないなら、なぜあぶなくないのか、おしえてください。

48608 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電の即停止。火力発電への回帰。そして、
長期計画での自然エネルギーの開発。

安全神話が嘘であった事が露呈し、未だ完全なる収束方法が見つからず、原子炉内の燃料が何処へ行ったかも確認できておらず、多くの人々がふるさとを追われ、首都圏ですらチェルノブイリ
でいう所の危機管理区域に相当するホット・スポットが存在するという状況下で原発の再稼働は許されない。当面は火力発電に回帰し、計画的な自然エネルギーの開発を長期で計画すべし。
目先の利益や当面の不便を憂うのではなく、もう一回の事故で国民の生命と日本経済の息の根が止まる事こそを懸念すべきではないでしょうか？今、スイッチを切っても、完全に停止するまで
数十年を要する原発。まず、原発による発電を直ちに停止するべきです。

48610 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 国家の安全保障の観点から、制御に安定した環境が
求められ、損傷時に莫大な被害をもたらす原子力発
電を維持すべきではない。原子力発電にかかるすべ
てを早急に廃棄し、その適切な処分法の研究に投資
すべきである。

先ず第一に、国家として も重要なのは、経済的利益の維持ではない。国民の安全の維持である。経済的利益は、その次に考慮されるべきものである。

福島第一発電所の事故に関する、東京電力を始めとする責任機関の発表は、その隠蔽の事実が次々に明らかとなり、著しく信頼性を欠いている。この事故以前より、原子力発電所に関わる発
表や報告に、数多のねつ造や隠蔽が明らかとなっており、それらは明確に、原子力発電施設の安定性や確実性の低さを物語っている。また、人工物に限らず。すべてのものは経年劣化を避け
られない。これらの事実に、地盤の脆弱性をも考慮すれば、臨界状態の原子炉を我が国で稼働させるのは、国民を滅亡の危機に曝すのと等価である。

いまこの危機において、惰性やこれまでの経済投資のみに拘泥し、次々に原発の再稼働を許すのは暴力的な愚挙である。我が国は決然と原子炉を廃棄しなくてはならない。そして、廃棄に関
わる技術開発と、新たな高効率エネルギーの開発に投資し、世界に「販売しうる」技術を確立せねばならない。大きな危機を転じ、世界に資する国家として存続するための好機とするべきであ
る。

48611 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 私は原発依存度基準(1)ゼロシナリオを選択します。 シナリオ(1)2030年ゼロよりも速め即刻原発ゼロとすべきです。原発稼働する毎に産出される処理不可能な放射性廃棄物は未来への負の遺産です。これは可能な限り減じるべきでしょう。これ
により地震活動期の日本列島における原発損傷事故時の放射能拡散リスクも減じることが出来ます。

48612 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は直ぐにゼロにすべきです。エネルギー問題は、
当面火力に頼りながら、日本の総力を挙げて、風力、
太陽光等のエネルギー開発に着手すべきです。

原発は、一旦事故が起きれば、人間の手にはおえず、半永久的な被害を人類や生物に及ぼすことが、今回の福島第一原発事故が証明しています。
この国を守るためには、原発をゼロにすべきです。

48613 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力政策を見直し、国内の全原子力発電所の廃炉
を求めます。

福島第一原発はもとより、国内の原子力発電所の早期の廃炉と再稼働の凍結を法律で明文化することを求めます。加えて原子力発電以外の低リスクのエネルギー施策の推進を求めます。
理由は下記の通りです。

　廃炉に関する見通し、費用や年月の見積もりが明らかでありません（あるいは妥当に算出されたものが明示されていません）。
　福島第一原発の廃炉作業ひとつをとっても、何年の年月がかかり、どれだけの作業員が必要になるのでしょうか。これまでの発電所を支えていた熟練の作業員が、高線量の福島の廃炉に携
わることで被曝の限度を超え、従事できなくなるはずです。作業員も高齢化し人数も減っていくのに、国内の原発を維持・管理・廃炉するための人員は確保できるのでしょうか。
　新たな作業員のなり手が、国内の全原発を維持し続けるために充分な数、投入し続けることができるのでしょうか？
　予算以前に直接作業に従事する人間が確保できないことに恐怖を感じます。

　費用も廃棄物の 終処理まで計算するといくらかかるのですか？

　そのような未知数の負の要素があるものを抱えていく事は容認できません。

48614 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 原発は被爆労働、核廃棄物という大きな問題があります。
子孫にクリーンな地球を残し、持続可能な社会を継続して行くには、原発は必要ありません。
即刻全ての原発を停止し、廃炉に向けて取り組んでいただくことを希望します。
原発を停止することで受ける不利益はすべて受け入れます。
どうか未来の子どもたちに処理が不可能なゴミを残すことを止めて下さい。
原発に依存しない技術で世界をリードしていけるような技術開発をもっと支援していただけるよう希望します。

48615 個人 学生 ２０代 女性 原発について 原発を０に。
もんじゅも廃止。

48616 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 今すぐにすべての原発を止めて、今後も再稼働しない
でください。
なるべく早く、原発依存度0%を実現してほしい。

三年前に東京から茨城県に移り住んだのは、できるだけその土地産のものを食べて暮らしたい、という強い気持ちからでした。
引っ越してからそのような地産地消の気持ちの良い暮らしが実現し、本当に嬉しかったのです。
ですが、福島の原発事故が起きてしまってから、生活が一変してしまいました。
遠方野菜や、外国産の肉や魚に安心を感じてしまうようになりました。
このことを考える度に、なんという不自然な生活になってしまったのか、と暗く沈んだ気持ちになります。
放射能汚染のもっと高い地域のことを考えると、私の強いられている状況はたいした被害とは呼べないかもしれません。
ですが、私にとってはかけがえのない生活を奪われたのです。
このような、あってはいけない事故が起こってしまった。
二度と起こしてはいけないのは当然のことです。
100%の安全なものは存在しません。
100%安全ではないのですから、原発を動かすべきではありません。

48617 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 即時原発撤廃を望む。 エネルギー白書を見ても、総発電量のうち12%以下の原発による電力発電を続けるには、コストや環境への負荷につりあわない。使用済み核燃料の問題や廃炉に関して、コスト不明である。ま
た、事故発生時のその金額的補償は今回の事故補償を見ても、結局は国民負担になる。
１２％程度の発電量は技術や政策でカバーできると考えている。

48618 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発即時廃炉 核燃料のゴミ処理もできない発電方法として著しく劣る原発は不要。原発無しで足りている電力を原発に頼ると主張する集団は利権目当てとしか思えない。原発使い捨て労働者が必要な仕組
みは極めて反人道的と言える。
明日から全原発停止、そして廃炉作業を望む。

48619 個人 学生 ２０代 男性 原発の漸次撤退・エネルギー政策の転換を強く望む 　原発がダメで火力発電が良い。とは一概には言えないが、福島第一原発による事故で放射性物質が撒き散らされ、もはや原発はこれからの世界の発電方法として望ましくないことが明白に
なったと思う。そして一番の懸念事項は放射性廃棄物である。これが溜まっていくかぎり、原発は決して"クリーン"な発電方法とは言えない。原発の出力を弱めていき、10～20年後にはすべて
の原発を廃炉にするべきだと強く思う。
　エネルギー生産の方法についても転換する必要がある。従来の、需要地と生産地が異なる電力生産から、需要地で電力をコンパクトに生産する方式に転換すべきである。もちろん事故リスク
は伴う。しかしそれはエネルギーを使用するものが被るべきリスクである。まずはコジェネレーション＋地域冷暖房などから始め、徐々に自然エネルギー（地中熱や太陽集熱）の割合を増やすこ
とも必要であると感じる。そのためには、自然エネルギー等の研究をする研究機関・大学等へ政府が積極的に援助すべきである。

48620 個人 学生 １０代以
下

女性 私は、１（原発０％）に票を入れます。 母に勧められてから、暫く自分なりに考えて出した答えです。
反対派と賛成派。どちらの意見も納得すべき点が多く、正直迷いました。
ですが、もし自分が母の立場だったらと考えて、やはり原発があるのは不安だな。
と思い、１を選びました。

48621 個人 無職 ６０代 女性 １、ゼロシナリオを選択します。 出来れば、なるべく早いうちに原発をなくしてください。
原発は怖いです。地震が来るたび、またどこかで大きな地震があって、原発が爆発するのではないかと、ビクビクしています。
安心して暮らしたいのです。
福島の方々も気の毒でなりません。
私の世代はいいですが、子供たちがかわいそうです。
お願いします。原発をなくしてください。

48622 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。 震災後の原発稼働ゼロで、原発がなくてもエネルギーは供給できているのがよくよく分かった。
国民の少しずつの節約で、原発以外のエネルギーで充分生活できる。
未来と地球の為に、どうかどうか全原発を廃炉にしてください。
お願いします＆ありがとうございます。

48623 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 できるだけ早く廃炉を希望します。 地震の多い日本において、原発を動かすことは、リスクが高すぎる。
一度放射性物質が漏れた際に、被害が大きすぎるし、福島やその近隣住民は今も命を脅かされて生活していて、その様な影響を及ぼす原発は廃炉にすべきだと思う。
また、もんじゅも、年間で莫大な予算がかかっており、早めに中止することが、今後の予算を少しでも抑える方法ではないのか。
日本全体で、電力消費量を極力抑え、どれ位の電力量が必要かを把握した上で、それに見合った電力量を原子力発電以外の方法で賄うべきである。オール電化など、闇雲に電力量を増やす
ことは、事故のリスクが増えるだけで、やめるべきである。

　原発比率ゼロを支持しますが、「ゼロシナリオ」の内容には賛同できない部分もあります。よって、私は「ゼロシナリオ」を修正する第4の案を提示します。
　まず何よりも、原発比率ゼロにすることを大前提とします。安全管理や事故対策というのは、どれほど講じてもそれを凌駕する事態、人間の想像力を超えた事態は起こり得ます。よって、 善
を尽くしつつも 悪を想定することは当然のことです。そして原発・核というのは、福島の原発事故からも分かるように、 悪の場合には土地も空気も水も汚染され、人間をはじめあらゆる生物
がそこで生きられなくなる、それが数十年の単位で続くという事態があり得るわけです。生存のためのもっとも根源的な部分が破壊されてしまいます。このような「原子力リスク」は、電力需給や
社会経済のリスクということとはそもそも次元が違うと思うのです。
　今回提示されている３つのシナリオは、そのような次元の異なるリスクを同列に並べて比較し取捨選択しようとしており、設定自体に問題があると思います。まず何よりも原発比率をゼロにす
ることを大前提とし、そこを、エネルギー、経済、雇用、環境などの問題を検討していくための出発点にすべきだと思います。そして、原発比率ゼロの生活を持続可能な形で実現するためにはど
うすればいいか、という観点からシナリオを策定することが必要だと思います。困難な道のりではありますが、その目的のために人間の英知を結集して本気で取り組めば道筋はあるはずです。
科学技術的にも未完成で次元の異なるリスクを抱える原発の持続的運用に固執し続けるよりも、はるかに現実的で、実現可能性の高いことではないでしょうか。
　また、「ゼロシナリオ」では、原発比率ゼロにする時期が明示されていません。地震や事故はいつ起こるかわからないということを考えると、一刻も早くゼロにする必要があると思います。2012
年5月～6月は原発稼動ゼロ状態を実現できていますし、季節による需要増についても、2011年夏の首都圏や今夏の状況を見ていると、原発を稼動しなくても需給調整できる道筋は見出せるよ
うに思えます。その道筋をあらゆる角度から探索検討し、具体的に原発比率ゼロの時期を設定すべきだと思います。
　原発比率ゼロの早期実現を推進するためには、エネルギー構成比率や総消費電力の数値設定についても見直す必要があると思います。「ゼロシナリオ」での2030年エネルギー構成比率は、
化石燃料が現状と同程度に設定され、中でも特に石炭の割合が高くなっています。しかし、化石燃料にはCO2排出・温暖化の問題があるため、化石燃料を減らしていくことも重要な事項です。シ
ナリオでは、原子力を減らすためには化石燃料を維持せざるを得ないかのように見受けられますが、これは両立可能ですし、両立できる道筋を模索すべきです。そのためには、再生可能エネル
ギーの比率をもっと高く設定し、積極的に推進していくべきだと思います。また、シナリオでは総消費電力が2030年時点で現在の1割減と設定されています。しかし、2011年夏の東京電力管内で
は前年比15パーセント以上の節電が達成されたという実績を考えると、もっと大幅な削減は可能だと思います。消費エネルギー削減のための対策をもっと積極的にすすめるべきだと思います。
全体の消費電力を削減することは、前述の化石燃料削減や再生可能エネルギー推進の実現性を高めることにもつながります。
　さらに、選択肢では電力需給システムそのものの改変については全く言及されていませんが、これも政策の中に含めていくことが重要だと思います。現在のような、各地域で１つの電力会社
が独占的に発電・送電・小売をしているシステムでは、消費者に選択の余地はなく、電力会社の運用も硬直的になってしまいます。電力の小売の自由化や発送電分離など、もっと柔軟に需給バ
ランスがとれるシステム作りが必要だと思います。シナリオでは石燃料削減や再生可能エネルギー推進をすすめると電気代が上がり経済的負担が増加するように書かれていますが、電力需給
システムの見直しを含めて考えていくことによって、経済的負担増加を緩和することも可能だと思います。
　 後に、この３つの選択肢という設定自体、原発を電力エネルギーの観点からしか捉えていない点に大きな危機感を覚えます。原発・原子力は単にエネルギーの問題にとどまるものではあり
ません。この地球上で生物が生命活動を続けていくための根源的な問題にかかわっています。まず生き物として生きられる環境があってこそ、その上に経済的物質的繁栄の意味があるわけで
す。この順序を見間違えてはなりません。経済などとは比べものにならないほど重大な国益があることを見落としてはなりません。お金がものすごくあって物があふれて電気も煌々としていて、
でもそこには人が住むことができない…私は、日本をそんな廃墟のような国にしたくないのです。極端に聞こえるかもしれませんし、実際そういうことは起こらないかもしれませんが、“そういう方
向に向かっている”のを認識しながら進み続けることを、もう、止めるべき時だと思います。

48609 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「ゼロシナリオ」を修正追加する第4の案を提示しま
す。原発比率ゼロの一刻も早い実現を大前提として、
エネルギー構成比率や総消費電力の数値設定を修
正し、電力需給システムの改変も含めて策定するとい
うものです。



48624 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを！ 今すぐの原発ゼロは、現実的ではないのだろうと思います。
原発事故で人が亡くなるより、電力不足からの事故や、お年寄りが節電して熱中症になって亡くなる可能性のほうが高いと思います。
ヒステリックなデモを見ても、今まで無関心だった人にも責任があると思うし。

でも、20年後には、ゼロにしたい。
どうすればそう出来るか、とても価値のある挑戦だと思います。

48625 個人 無職 ６０代 女性 原発０シナリオを選びます。

今すぐ。どうしてもやめたくないのなら、放射能を0にし
てからにしてください。あるいは被害者の生活保障（原
発事故前の生活レベルで）を約束してほしい。

　35年も前の話になりますが、照射ベビーフード事件という犯罪がありました。放射線を照射することで殺菌効果を高めるというものでしたが、その安全性には問題があり、日本でもジャガイモ以
外には許可をだせないにもかかわらず、5年もの間ベビーフードに違法で照射していた。この時分かったのは照射されたかどうかは誰にもわからない。味も色も変わらず、店頭に並んでも分から
ない代物になるということでした。今福島の野菜、魚が店頭に並んでいます。測定済みということです。申し訳ないけど食べることができません。作った方、を思うと本当につらい。誰が悪い？も
ちろん原発が悪い。聞くところによると今立ち入り禁止区域には野生化した家畜やペットたちが徘徊しているようですが、命が粗末にされているという現実を戦後生まれの私は今目の当たりにし
ています。
　戦後補償、公害の被害者への補償等を見ていて常に存在する線引きに心が痛みます。国策にしろ企業の利益追求だったにしろ推進した側が被害者救済のためにすべてを捧げるのが筋で
す。
　人間が過ちを犯すのは仕方がないとしても、過ちを招いた側が責任をとること、被害を受けた人が納得のいく救済制度があることで状況は少しは変わるかもしれない。

48626 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電は一刻も早く全面的に廃止にしてほしい。
選択肢としては「０％」。人間のやることだから必ずい
つかは事故が起こる。事故が起こると、その結果は到
底受け入れることのできない悲惨な状況となる。

以前、青森県の六ヶ所村の原子力発電所から出た廃棄物処理施設を見学した。その際、北海道電力から出向していた人が案内してくれたが、廃棄物を地下深く埋めた場所を案内した際、「こ
の廃棄物はここで３００年間安全に保管・管理します」と説明した。いったいだれが「３００年間安全に」保管できるというのか。今数十年便利な生活を送った後、３００年も後始末を子孫に任せると
いうのか。そのようなことを考えることが、あまりにも非現実的、非科学的であることに、原子力関係者は気づいていない。３００年後、日本という国がどうなっているのか、日本人はいったい何人
に減っているのか、それが今問題になっている。たとえば、健全な社会人であれば、月給が２０万円であれば、その中でやりくりをして生活し、できればなにがしかの財産を子孫に残そう、とする
ものである。しかし、今の原子力政策はそうではない。今の快適な生活を原子力に頼ってでもどんどん継続し、あとに残った莫大な借金（廃棄物の処理）は子孫に任せよう、というのである。こん
な生活を続けていたら社会は破たんする。これまでに何兆円という予算が原子力開発、原子力発電所の維持、「もんじゅ」の維持などに使われている。その予算を今度は原子力以外のエネル
ギー開発に使うべきである。

48627 個人 学生 ２０代 男性 エネルギー効率は良いが、万一事故が起きた時のリ
スクが高すぎる原子力発電は廃止させるべきである。

原発をこのまま使い続けるということは、経済発展のみを考え人命を軽んじることである。
原発を使いたいのなら何が起きても100%安全な施設、事故時の対処法ができあがってから使うべきである。

48628 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発比率ゼロを支持します 福島第一原発事故の被害の甚大さ、いったん事故を起こせばこのように収束すらできない原子力技術および核のごみ問題などからして、世界的にも原発から脱却しなくてはならないと思われ
る。特に、地震国である日本には、なおさら原子力発電は既にフィットしないエネルギーである。原発はなくしていかなくていかなければならい。
 
一刻もはやく、新たに日本の性質に適した地熱エネルギーなどの自然エネルギーにシフトし、 同時に、世界的に深刻化しつつある温暖化問題にも真剣に対処していくことが、日本が世界の中で
果たしていくべき役割である。

48629 個人 その他 ３０代 女性 日本は広島、長崎、福島と原爆で尊い命をなくして世
界に先立って、原発反対と言える国ではありません
か！！そして、原子力発電の代わりになるもを　つく
れる技術もあるではありませんか！！

今、変わる時です。
世界に向けて、日本国内から変わろうではありませんか！！

48630 個人 無職 ６０代 男性 使用済み核燃料の恒久的処分方法が無い状態で今
後も核エネルギーに頼ることは出来ない。エネルギー
大量消費生活から脱皮する必要がある。知恵を出せ
ば乗り切れる。政府はその知恵を活かせる機会を作
り出せばよい。

　一旦制御不能になれば人類では止められない原子力災害、フクシマの原子炉で融け堕ちた核燃料が今どの様な状態に有るのか誰も分からず、何時になったらその燃料を安全に取り出せる
かも分からない。
　使用済み核燃料の仮保管場所が既に一杯になりつつあり、恒久的処分方法に目処が立っていない状況で今後も核エネルギーに頼ることはできない。
　核兵器の恐ろしさ、悲惨さを世界のどの民族よりも知っている日本人が事故とはいえ何故再び被曝してしまったのか。しかも被曝しただけでなく今も放射性物質の放出によって大気、海洋を汚
染させ、世界へ被害を及ぼし続けている。
　3.11以前は日本の原発の安全性は世界に誇れるものだと確信していた。地震から逃れられない日本に敢えて作るからには十分な安全対策がなされていると信じていた。数年前に日本列島が
地震の活動期に入ったという記事を読んだ時も古い住宅が壊れることがあっても核施設がカタストロフィックな状態になるとは予想だにしなかった。しかし平成１９年７月の中越沖地震で柏崎刈
羽原発が被災した際、火災を起こしている設備の消火作業が行われずに放置されている映像を見ながら嫌な予感がしたことを思い出した。そして今回の事故後明らかになった数々の事実（前
例踏襲設計、安全基準の偽装、不具合の放置、隠蔽、地震や津波に対する予測の軽視、警告を発する人への報復的処置等）から正に人災であると痛感した。
　 早「核の平和的利用」という言葉で誤摩化される時代は終わった。例え停電の恐れがあっても核エネルギーには戻れない。昭和３０年頃はよく停電した。米国に駐在していた数年前でも前触
れ無く停電することがあった。停電することがあると思っていれば停電しても慌てることはない。停電は一時、被曝すれば子々孫々まで影響する。
　再生可能エネルギーについてはいろいろと課題もあると思うが逆に言えばそのエネルギーだけで間に合う様な社会に作り替えることも一つの対応である。更にクリーンで安全なエネルギーを
開発し、地球規模で省エネルギー社会へ移行する為、知恵を出して乗り切るべき。政府の役割はその知恵を活かせる様に号令を発し、必要な法改正を行うことである。

48631 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 政府は今までの責任の所在を明確にし、刑事罰も含
めた正当な処分をした上で、自然エネルギーへの転
換を図って行くべきである。もんじゅと六ヶ所の速やか
な断念を！

脱原発に関わって来たものからすれば、今回の事故は「想定外」などでは全くなく、国会事故調が指摘した通り、なれ合いと癒着の構造的帰結である、
歴代の通産、経産大臣、特に資源ネルギー庁、保安院の官僚、東電幹部はまず、その罪を問われねばならない。だれも責任を取らない雰囲気の中で、新しいエネルギー政策へと踏み出せるで
あろうか？

原子力村を解体し膿を出さずに之からの一歩があろうか？

規制庁のメンバーには飯田哲也氏など、アメリカのヤッコ氏に相当する人物を複数入れるべきである。何らかの村関係者では、追認のための笊機関に成り果てるであろう。

高速増殖炉やガラス固化体での廃棄物の保存など、到底出来もしないプロジェクトからは勇気をもって撤退しなければならない。これらがこれからどれほどの悲劇と無駄金を生み出す事であろ
うか？

48632 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 15シナリオ、もしくはそれ以下の原発依存度の方向で
進めてほしいです。

できるだけ早い時期に原発を全廃することを望みますが、経済成長、雇用を考えると15シナリオが妥当かと思います。今更原発関連に多額の税金を投入するぐらいなら、再生可能エネルギー
の研究に費やしてください。

48633 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 即時０％を希望します 子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。二度と同じ事故を起さないでください。

48634 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 2030年までに原発完全廃止を希望します。 原発がなくても人々は暮らしていけます。原発があるがためのリスクをおかしてまで原発に固執する必要はない。
福島原発で起きたこと、隠蔽したこと。これらから、信用もできない。

48635 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 現在提示されている原発ゼロシナリオをベースにしつ
つも、２０３０年ではなく、２０２０年までに原発ゼロにす
ることを希望します。

　福島の原発事故の結果、今現在も人が住むことができなくなっている地域がある。少しずつ、解除されている地域があるというが、そこに戻ることが健康上、本当に問題ないのかも立証されて
いない。
　人体への影響については、一部より放射能の影響が生じていることは疫学上立証されていないと、意見聴取会で発言されてもいたが、それは現時点にすぎない。チェルノブイリですらまだ、２
０年程度である。これを４０～５０年スパンで見た時に本当に問題がないのかすら正確に立証できていない以上、この意見は採用すべきではない。
　また、原発を廃止し、再生エネルギーにした場、現在の技術では電力供給が不安定になるという意見が、原発推進の理由として提示されている。これについても、それは今の技術では不安定
であるということであり、将来的にずっと不安定な技術としかなりえないということではない。
　モノづくりで世界に誇る経済力を手にした日本の製造業ならば、現在は不安定と言われている再生エネルギーについての技術力を向上させることは可能ではないかと考える。そして、それに
たいして国はこれまで原発にかけていた資金をそちらに回すようにし、日本が再生エネルギーのモノづくりにおける世界一を目指す方がよほど日本の経済のためになるのではないだろうか。
　経済も大切だが、国土が失われるということこそ 大の国益を損なうことであるという認識に立ち、原発という極めてリスキーなものは将来的には無くし、再生エネルギー立国を目指してほし
い。

48636 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本に現存する全原子力発電所の即時停止・廃炉を
求めます。
原子力発電に替わる代替エネルギーへの国家的方
針転換を望みます。

原子力発電は立地・建設・稼動・廃棄物処理・事故対応において多大なる犠牲を前提とします。放射能は人類のコントロール下に置くことは不可能であり、その危険性を鑑みれば予防原則に則
る立場を取ることになります。これまでは沈黙を以って消極的容認でしたが、今回の福島第一原発の事故を受け、即時全廃炉へ舵を取る必要があると考えます。私の実家は南相馬市の20キロ
圏内ですが、十分な避難対策を受けることなく不要な被曝を余儀なくされました。事故や汚染情報は抑えられ、被害者救済は遅々として進まず、家を追われ、未来が奪われた重大な人権侵害
の渦中にあります。福島第一原発からは今現在も毎時数千Bqの放射性物質が放出され、４号機倒壊に伴う危険性も払拭できていません。事故収束も覚束ず、福島をはじめとする汚染地域は
街と人心が破壊されたまま回復の目途は立っていません。この現状が続く中、大飯原発は再稼動されましたが、民意と乖離していると言わざる終えません。福島県民の中には自身を”モルモッ
ト”と称する方々がいます。
国民にそんな犠牲を強いる日本は原発を動かす資格は無いと考えます。

48637 個人 その他 ３０代 女性 原発の比率は０％で。 福島第一の事故処理（廃炉、除染を含む）にかかる費用、使用済み核燃料処分地の見通しが立たない事、もんじゅ等の施設が現実的見通しが立たないままに税金投入が続行されている事、想
定以上に早く老朽化した志賀原発以外の立地地域に活断層がある可能性がある事、専門知識が皆無の私からしても、これだけの問題点がある以上、原発の継続は国益を害する以外ありませ
ん。
税金を使うなら、さらに効率のよい火力、水力の開発費に投じるべきです。

48638 個人 無職 ７０代 男性 「(1)ゼロシナリオ」を支持します。
　理由：原発の安全性や使用済み燃料の処理方法が
確保されておらず、今後も見込めないこと。

「(1)ゼロシナリオ」を支持します。

理由は、次のとおりです。

・原発自体の安全性は、科学的にも運用面でも、全く保証されたものではないこと。
　声の大きい人、権力を持っている人が安全だと言っているに過ぎないこと。

・使用済み燃料の始末が放置されたままであり、対処方法もないこと。

・原発の運用を継続すれば、その危険性はますます増加していくことになること。

・自然災害はもとより、テロなどの人為的な攻撃への対策がほとんどなされていないこと。

48639 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今この瞬間からの原子力発電からの完全撤退をすべ
き

先の事故は1000炉年で生じている。簡単な見積もりで現存する~50炉を20年動かせば同様の事故が起きる可能性がある。炉はこの先の20年でさらに老朽化していくため、リスクはさらに高くな
ると考えられる。したがって現時点より完全撤退するべきである。

核燃料は日本の一次エネルギーの一割に過ぎないため、決して原子力発電から撤退したからといって速やかに破綻をきたすような状態にはないはずである。この点を無視した経団連の意見は
的外れも甚だしい。

48640 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 現在ある原子炉のうち運転開始から30～40年を超え
ている古いものは廃炉にする。比較的新しいものは、
30年間まで運転して廃炉にする。もんじゅは廃炉にす
る。

現実的に、既存分のリプレースを含め原子炉の新設は、地元の反対もありいつ新設できるかは見通せないため、原子力発電を今後の電力として計画するのは出来ないと思う。一方、現在ある
原子炉のうち古いものは老朽化が進んでおり、ある程度の発電を行い、建設費の元をとっているため廃炉にする。 近作られた原子炉は、廃炉するのは経済的なロスが大きいため、ある程度
までは利用する。

原子炉以外の設備について、もんじゅは上記前提(原子炉の新設は計画しない)に立つと、研究開発は中止する方針にならざるを得ない。

六ヶ所村の再処理工場は、ある程度まではＭＯＸ燃料を供給し、合わせて使用済み燃料の廃棄時に再処理後廃棄の選択肢となった場合に利用するのが良いと思う。

48641 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。
この３つの選択肢のなかから、選ばなければならない
としたら、(1)になります。

以下の考えにより原子力発電を即時ゼロ、「もんじゅ」も即時廃炉にすべきと考えます。
(1)原子力発電では福島原発の事故にみられるように、一旦事故が起こると深刻な放射能汚染をもたらす。事故現場の炉心付近は高線量で人間が近づいて、状況を確認することができない。
人間の科学技術は、失敗して、問題点を改善して進歩していくが、肝心の事故現場の状況をつぶさに確認することができないので、問題点を明らかにする事ができない。まわりから推測するこ
としかできない。これは他の発電方式と全く異なる。原子力発電は失敗を進歩につなげることが出来ないという点で発電方法としては扱うべきではない。なにも、こんな危険なもので発電しなくと
も、技術的に確立している火力で発電すれば良い。排出されるＣＯ２は増えるが、仮に火力発電で事故が起こったとしても、国土が汚染されて回りに住めなくなるということにはならない。同じ意
味で「もんじゅ」も廃炉にすべきである。
原発の発電していた分を一旦全て火力に転換して（火力発電所の新設も含める）その後、時間をかけて再生エネルギーを増やしてゆけば良い。原発か再生可能エネルギーかの二者択一の問
題ではない。
(2)放射性廃棄物の処分方法が確立していない。ゴミの始末の方法を確立していないのに、「今、エネルギーが欲しいから原発を運転して、ゴミのことは後の世代に押し付ける」という今のやり方
は、「常に社会を豊かにして、次の世代に引きついでゆく。」という人間本来の原理に反する。原発の電気がほしいなら、電気を使った分だけ、放射性廃棄物も引き取るべきである。
(3)日本は地震が多く、また、それに伴う津波も想定され、原発には適さない。

48642 個人 自営業 ６０代 男性 原発0%を、支持します。核燃料サイクルの破綻、東電
-政府の危機管理能力のなさ、責任所在の曖昧さなど
が、明らかになった現状では、他に選択の余地なし。
温暖化などとの二者択一にすべき事ではない。

国会事故調の提言を受けて、立法府での論議をつくすべき。

48643 法人・
団体等

家事専
業

３０代 女性  原発をゼロに!! 福島原発の事故で、東日本が放射能汚染されました。まだ収束の目処もたっていないのに、大飯原発を再稼働しましたね。
大飯もそうですが、日本中どこでも地震が起こります。活断層もあります。
再び地震が起きた時、また原発が壊れ、爆発し、メルトダウンするでしょう。
そして放射能がまた降り注ぐ。
そうなればもう、日本に生き物が生活できる土地は残されません。
子供たちの未来はどうなるのですか？
今生きている大人だげがいいなら、このまま危険な原発を再稼働させてもいいのですか。
だめです。原発はすべて廃炉にすべきです。
未来に残してはなりません。
地震がくる前に、すべての原発を止めて、廃炉にすべき!!
今年は猛暑だが、原発がなくても電気は足りてる。
放射能を撒き散らす原発なんていらない。
火力発電で賄えばいい。
日本の子供たちの将来を、もっと真剣に考えるべきです。

48644 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発はゼロシナリオで、持続可能な自然エネルギーを
選択していくべきです。

震災から1年と5ヶ月たちましたが、原発の事故はこれから何十年も処理がひつようでしょう。原発を廃炉するのも、そのご何十年もかかります。其の間、自然災害が起こらないともいいきれな
い。一度事故が起きてしまうと手が付けられない原発には反対です。
太陽光、風力、地熱、海流などの方法が他にないわけではないので、不安の少ない選択を望みます。



48645 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 出来るだけ早く原発ゼロ。及びもんじゅを廃炉に。 安全面の問題、核廃棄物の 終処分場が解決されてない現時点で、
新たな原発を開発することや再稼働することは
国民の安全を一切無視していることだと思う。
コスト面においても原発を動かすことだけでの試算であり、
核廃棄物の処理費用は含まれていないのも疑問。

48646 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発ゼロのシナリオ希望。 すべての原発の即時廃止を希望する。

48647 個人 その他 ４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。2030年までに0％ではな
く、即刻0％にできるはずです。
自然エネルギーへ移行できるように考え、税金を使っ
てください。
原発再稼動も反対します。

大飯原発が稼動するまで何ヶ月も原発ゼロでも停電しなかったし、火力発電のコストは原発より安くてムダに動かさないで済むし、二酸化炭素排出量も自然エネルギーへシフトしていくことで解
決できます。
経済の問題や雇用の問題は、今ある原発を廃炉にする為には何十年もかかるので、その為の設備投資や雇用拡大で活性化されるので、即地元が困ることはない。その間に原発以外の産業
を育てていけば良く、その為の補助金は出すべきだと思います。
また、処分に10万年もかかる放射性廃棄物をこれ以上増やさない為にも即刻原発をゼロにしなければいけません。まだ 終処分場もないし、フィンランドのオンカロのようなものを作ったとして
も、10万年後日本がどうなっているのか、人間が生きているかも分からないのに、そんなものに誰も責任をもてません。原発を動かし続ける限りゴミは出続けます。今すぐ停止してください。

48648 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 再稼働した原発を含め今すぐ廃止を支持します。 １）原子力のリスクに向き合う
東日本大震災の福島第一原発事故により、原発事故が発生した際には社会全体の存続
を脅かすリスクをもたらすことがあらためて明確となった。この事実を重く受け止め
早期にすべての原発の廃炉をめざすことが も望ましい。

２）未来への責任を果たす
半減期が数万年、数十億年の高レベル放射性物質が含まれていることを考えると、原
発から排出される放射性廃棄物の処理については、現世代が責任持って管理できるも
のではない。このような状況で原発 を維持・推進すべきではない。

３）働き方・暮らし方を変えて小さなエネルギーで成り立つ社会をつくる
人口減社会、生産年齢人口の減少など縮小社会におけるエネルギー需給のシミュレー
ションがなされるべき。どのシナリオも省エネの割合が低い。エネルギーの 小化を
めざし節電・省エネを優先して推進すべき。

４）新たな経済・雇用を創出する
地域の自然条件や暮らしに合ったエネルギーシステムに転換し、持続可能な再生可能
エネギーの比率を高めていくべき。輸入に依存しないエネルギーにより、新たな経
済・雇用を創出する方策こそが求められる。

48649 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 『原発ゼロシナリオ』を選びます。
自然破壊でなく、もっと自然との共生を進めるべきだと
思います。
自然エネルギーを推進してください。

『原発ゼロシナリオ』を選びます。
被爆国であり、昨年の災害も経験した我が国では特に自然エネルギーへの切り替えを進めるべきだと思います。目の前の効率という名目のもとに築かれた危険によって取り返しのつかないつ
けを、すでに私達は未来に向けて背負ってしまっているのです。暮らし方を見直しながら一刻も早く自然エネルギーに切り替えるしかありません。

48650 個人 無職 ６０代 男性 日本の原発は速やかに全て廃炉・撤去すべし。 １．安全面：　原発は人間の力ではコントロール不可能なエネルギー源であり、”想定外”などと言う言葉で事故を正当化してはならない。想定外の事象が発生した場合には 後の手段でもよい
ので安全に停止（制御）できるシステムでなければならない。この点でも原発はあってはならないエネルギー源である。
２．電力の確保：　経済活動や国民の生活に支障を来たすから原発は必要・・・との論もあるが、そうではなく、原発に頼らない方法を模索すべきで、場合によっては一時的（それが１０年に及ぶ
ことがあっても）に生活面での不自由さをともなったとしても、安全を 優先させるべきである。電力はなんとかなるし、乗り切れるだろう。国民の協力は得られるに違いない。
３．代替えエネルギー：　自然エネルギー等の活用を目指すべきで、そうした分野での経済活性化も狙うべきだ。
４．政策決定に際し：　日本の国会議員に占める女性の割合は約十数％、北欧のスウェーデンでは４８％前後、デンマークでも３８％前後と聞いている。国の重要な政策を決定する際にも、女性
目線の意見がもっと反映されるべきだろう。デンマークは小国であるが、原発はゼロである。こうした国々の”手法”も参考にすべきだ。日本での政策決定過程は信用できないのである。財界や
経済界に偏っていると見る。
５．まとめ：　原発に”安全”は保障されていない。”津波”対策をすれば良いなどと言う付け焼刃的（行政発想）な対策等は何の保障（安全面）にもならない。日本にある全ての原発は”停止”では
なく、速やかに廃炉・撤去すべきである。”停止”は”稼動”と同じで安全ではない。原発の存在そのものが”危険”なのである。　　　～以上～

48651 個人 その他 ３０代 女性 「ゼロシナリオ」を支持。ただし火力と自然エネの割合
については再考の余地あり。

事故がこれだけの被害をもたらすことが明らかになった上、使用済み燃料の処理方法も確立されていない状態で、動かし続けるという選択肢はあり得ない。

48652 個人 無職 ５０代 男性 「原発０％シナリオ」を支持。他の選択肢はありえな
い。

・概要
(1)原子力とは人間がコントロールする事ができないシステム
(2)これまでの原子力推進の理由は経済原理ではない
(3)収拾コストを 小にする必要がある
(4)既存エネルギー資源を利用し代替エネルギー開発を急ぐ

(1)原子力とは人間がコントロールする事ができないシステム
　原子力とは人間がコントロールする事ができないシステムである事は既に証明された。これは福島事故で多くの人の知るところとなったが、実際には事故の有無とは無関係で、いわゆる「正常
稼動」時においても多くの犠牲や問題の先送りで成り立っている事が証明された。

(2)これまでの原子力推進の理由は経済原理ではない
も大きな問題は「原子力基本法」であり、原子力を推進する全ての理由が、この法律があらかじめ強く構築されている事によるものであり、経済や環境などはつじつま合わせに過ぎない事。原

子力の総合的なコストは従来のエネルギーに比べるとはるかに高い事を指摘する研究者も多い。

(3)収拾コストを 小にする必要がある
ゼロは2030年を待たずに直ちに実行すべき。仮に現状維持してもその後の後処理コストやは時間と共に大きくなり減る事は無い。また事故リスクや正常稼動時の諸問題はそのままだからだ。

(4)既存エネルギー資源を利用し代替エネルギー開発を急ぐ
　福島事故後の対応状況を見る限り、現状の電力需要に対する原発稼動の必要性はない事が証明された。また、新たなシェールガスをはじめとした海底資源の開発の見込みも生じており、仮
に経済発展のために将来電力浪費が必要としても原子力をその中に含ませる必要はない。付け加えれば、太陽光発電システムに関しては、ふくしま事故以降設置が急増しているし取り扱い会
社が増えている事もに実感できるようになった。これを震災バブルで終わらせないで欲しい。

48653 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 東京に住んでいると、震災の恐怖も原発の恐怖も、実感がなかったり、すこしづつ薄れているのも事実です。
でも、一年前、原発というよくわからない存在に恐怖心を持ったこと、そして知れば知るほど、やはり怖い存在であると確信したこと。
便利に暮らしていくことより、少しくらい不便でも、安心して暮らせるほうがいい、私はそう思いました。この気持ちは今日も変わりません。
だから原発稼働には反対します。

48655 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 時期は別として、原発ゼロをめざすべき 東日本大震災により15,800人余もの亡くなった人に報いる方法は、もう一度この国に生まれてきたい、と思えるような国にすること。そこには原発という施設は存在しないのではないでしょうか。
いま、日本に必要なものは、そうした理念・思想です。理屈の問題ではなく、変わらなければならないという決意だと考えます。そうでなければ、結局、日本は同じ過ちを繰り返すだけです。

48656 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ。もんじゅ廃炉。 目指してやっていく。

48657 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 私は「エネルギー・環境に関する選択肢」に提示され
た選択肢では、ゼロシナリオを支持いたします。

日本国土の中では、国民の居住地から原発までの30ｋｍが確保できない。日本の美しい自然がこれ以上失われてはならないし、空気も土壌も海洋汚染もしてはならない。
原発はコストとCO2排出量についてはほかの電力よりいいかもしれないが、使用済み燃料の問題（プルサーマル含む）、 終廃棄の問題は解決できず、また、これも日本国の中で解決できない
のだから、原子力発電という選択肢は、もんじゅが失敗したときに廃止議論を始めるべきであった。
地震の多い日本に50基以上もあって、さらにテロ対策についてどうなのか？、尖閣諸島や竹島問題どころではない。自衛隊の存在もむなしく思われるほどである。原発は、たった１基でも、平和
を求める私たちの生活の足元をおびやかす存在である。
高度成長期に整備された道路やガス・水道のインフラが、老朽化を始めている。こういったインフラを含めて、もっと大きくエネルギーの需給問題を考え治さなくてはいけない。
エネルギー・経済政策の枠を超えて、日本の未来を考える場が必要である。
今の現状を打破するために、もっともっと国民に知らせ、問いかけて機論を深め、日本国民の心のエネルギーが安心で豊かな未来をつくりだしていくための、提案と方向を示して戴きたいと思っ
ています。

48658 個人 その他 ４０代 男性 原発比率0％を支持します。 原子力規制委員会設置法第7条第3号並びに委員の選任に関する政府ガイドラインを無視、或いは蔑ろにした人事案が、「第三者機関の選定による、相当数の候補者の中から委員会の人選を
するべき」という国会事故調査委員会の勧告を、これまた無視、或いは蔑ろにした形で提案された以上、その極めて信頼性を欠くプロセスで設置される規制委員会の、いかなる決定にも反対せ
ざるを得ません。したがって原発比率0％を支持します。

48659 個人 自営業 ６０代 男性 原発は不要です。もっと代替エネルギーに関して政
府、役所が一生懸命になるべきです。

福島の事態の二の舞を繰り返すべきではありません。使用済み燃料の処分法も決まっていないし、これだけ地震の発生が多い国ではあまりにも危険すぎます。今まで起こってこなかったからこ
れから起こらないとは絶対にいえません。

48660 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します 原発はリスクが大きすぎます。
一度事故を起こせば、すべてを失う、あきらめるしかない原発を稼働して
なおメリットがあるとは思えません。
廃棄物の処理方法もないまま、先送りしているなんて考えられません。
あらゆる条件を考慮し、原発を継続可能な自然エネルギーに切り替えることが
福島原発の教訓を負う、これからの私たちの進むべき道だと思います。

48661 個人 自営業 ５０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を願いま
す！

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層。日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。2年程度の計画停電も受け入れよう。ただし、病人、
被介護者、子供、老人は守らなければならない。
政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

48662 個人 学生 １０代以
下

女性 原発ゼロシナリオ！もう放射能汚染・被曝は嫌です。 今すぐ決断してください！

発電業者の言い分は全く信用できないが、電気料金の値上げは容認できない。かといって、低料金で安定した電力供給は、国家として必要事項。
自然後保護団体や、脱原発主義者の言うような、原発０は容認できない。

原発を０にするのではなく、原発を止めるのではなく、安全な原発を求めてはいけないのだろうか？

原発を０を主張する保護団体の主張を自分なりに調べてみたが、どう考えても無理がある。

原発の怖さを実感し、０へとの言い分はいくらかは解ると前置きする。
では、電力不足はどうするのか？
自然エエネルギーだけでまかなえる具体例に乏しい。

彼らは不足する電力をどこから持ってくると言うのか？
原発反対。でも電気不足も反対。
駄々っ子か？

誰が見ても安全な原発へ。
電力会社の完全なる情報公開。
廃棄放射性物質の安全な処理方法開発。
安全神話が築けるまでの一時停止。

わたしだって放射能被害は嫌だ。怖い。
被害者の方々の心中も察するにあまりある。

でもね、

「原発０ありき」を基点にして話するのやめようよ。
５０：５０から初めてこそ本当の議論だ。
民主主義に生きるんだから、相手の意見も聞けってば！

みんな、日本の将来を考えようよ！
「今」だけに生きてるんじゃないんだよ！

48654 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 発電業者の言い分は全く信用できないが、電気料金
の値上げは容認できない。かといって、低料金で安定
した電力供給は、国家として必要事項。
自然後保護団体や、脱原発主義者の言うような、原
発０は容認できない。



48663 個人 その他 ８０代以
上

男性 使用済み核燃料の処理、原発立地自治体補助金、独
占企業であるにもかかわらず宣伝費用、原子村への
助成金等すべてを含めてをも含めても原発の電気料
が安いと言えるのであろうか？はなはだ疑問である。

万一事故が起きた時のすべての保障、賠償は企業体が責任を持って行うべきであり、税金の投入は絶対に許すべきではない！現在では東電は解体すべきである。
そもそも原子村にどれだけの金額が過去累計で流れたのか正確に計算すべきである。勿論使用済み核燃料の保管など、絶対に事故が起きない処置をする費用もも国がすべきではなく、企業
体の責任においてすべきであり、その費用も含めて、初めて原価計算ができるのだと思います。大企業に有利に働く旧自公政権の責任追及をまずしたいと思います。
サマータイムが欧米で始まったのは中東戦争後の石油ショックで一斉に始まり、ガソリン使用を倹約し週2日自家用車の使用禁止もすぐに実行しましたが、一番石油の輸入をしていた日本では
一切なにもしなかったのです。政治家の無能さを世界に知らしめたのです。それがやっと方向転換ができるかと思った途端に官僚支配がまた頭をもたげました。
倹約を旨とすべし！この精神を現今の日本人に植え付けるのが政治家の使命ではないだろうか？
我が家では10数年前から貧者の一灯で太陽光発電を採算度外視で始めました。
原子力発電は将来に禍根を残さないために廃止すべきです。大企業のための原発は不要です！

48664 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は即時廃炉。 一旦事故があれば、膨大な被害が広範囲に長期間に渡って継続する。また、国土の一部を放棄しなければならない。使用済み核燃料は 終処理方法も、 終処分場も決まっていない。こんな
ものを稼働してはいけない。

48665 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを選択します。いつ来るか、どんな規模
かもわからない地震や津波におびえながら電気を使
いたくないからです。

事故は天災だろうと人災だろうと起きるときは起きます。そうなった時にここまで影響が大きい発電方法を使うのは止めて欲しいです。電気は大事ですが事故が起きた時のリスクが大きすぎて利
益とつりあっていません。原子力以外で環境に負荷を与えず、万が一事故が起きた時でも周辺に与える被害の少ない発電方法を開発してください。原子力だけがここまでの被害をもたらすもの
だとは思いません。他にもきっと事故が起きたあと長期間現場に人が入れなくなったり、その事故が起こった町に人が何年も何十年も住めなくなったりすることはあるでしょう。そのような選択肢
はすべて避けてください。よろしくお願いします。

48666 個人 学生 ２０代 男性 原発依存度ゼロシナリオを選択します。
理由は、原子力発電所の安全性が不十分であり、ま
た放射性廃棄物問題等も解決されていないためで
す。

私は、原発依存度ゼロシナリオを選択します。
2011年3月11日の福島第一原発の事故で、原子力発電所及び放射能の恐ろしさを痛感しました。
大飯原発再稼働の際、野田首相が安全性については問題ない、との発言を耳にしましたが、大飯原発は活断層の上に建設されており、非常に危険です。
原子力発電所の建設に携わっていた元技術者の方々が原子力発電所の不完全さを暴露しています。
また、放射性廃棄物問題についての解決策も未だ明確になっていないため、原発依存度15%及び20~25%を選択するのは賢明ではありません。

全国各地で開催された意見聴取会等で、原発依存度15%及び20~25%を選択されている方は経済的な話をしていますが、このような議論は原発をゼロにした上でなされなければならない話です。
原発事故による放射能汚染で命を落としてしまえば元も子もありません。

今回は3つの選択肢しか提示されなかったので、ゼロシナリオを選択していますが、2030年まででは遅すぎます。私は「原発即刻廃炉」を願っています。
即刻廃炉の選択肢が提示されなかったのが残念です。

ドイツのように原発の即廃炉を決めた上で、今後のエネルギーの方向性について議論したいものです。

また、今回のようなパブリックコメントは幅広く意見を求める必要があると思うのですが、国民の大半は本パブリックコメントについて知らないと思います。少なくとも私の周りでは本パブリックコメ
ントの存在を知らない人がほとんどです。
私はインターネットを通じてギリギリで本パブリックコメントの存在を知りました。
また、募集期間が短すぎます。

メディア等を有効に活用して大々的にパブリックコメントの通知をし、募集期間にも余裕を持つべきです。

今回のパブリックコメントだけで今後の原発依存度を決めてしまうのはどうかと思います。もっと慎重に検討すべき議題であり、ドイツが行った国民投票のように多くの国民が議論に参加できる
方法を提示していただきたいと思います。

大分県立農業大学校　就農準備研修生
(削除)

48667 個人 自営業 ５０代 男性 日本から原子力発電所をなくしていただきたい。 まず、原子力発電を止めるという決定をしていただきたい。そして原子力ムラに属さない原子力の専門家を含む、芸術家、宗教家などあらゆるジャンルの人からなる委員会を立ち上げ再生可能
エネルギーへの変換の道筋を作り上げていただきたい。
使用済み燃料の 終処分の仕方さえ分かっていない原子力発電をこれからも稼働していくなど破滅への道を歩むのと変わりはない。

48668 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 即時０％を希望します。 日本は地震国です。福島第一原子力発電所で事故が起き、少ない国土にもかかわらず、国民が安心して住めない地域ができてしまいました。その危険性がある原発を日本で稼動させることに
断固反対します。

48669 個人 その他 ４０代 男性 原発０に絶対賛成！！ （１）廃棄物の半減期が１０万年もあるというのに、その処理方法も見出せぬまま原発を稼働し続けるのは、言語道断。フィンランドのように、地底深くに埋蔵してしまうのは、適正な処理方法とは
いえない。「今」さえよければ「将来」はいいと思っているのか？自分達だけが幸せならそれでいいのか？「経済の繁栄」よりも「人間本来としての幸せ」が優先されなければいけない。
（２）「電気は足りない」と発表しているが、様々な方法で調べてみているが、「電気が足りない」とはいえない。むしろ「電気は十分に足りている」と言える。
（３）大飯原発にしてもそうだが、安全対策をなおざりにしたままの再稼働、十分な断層調査も実施されないままの再稼働の決定には、断固として反対である。
（４）福島第一原発の教訓をまったく生かしていない。現在も福島では避難を余儀なくされている人々、家畜、動植物があるのに、そういった犠牲者に対する補償や対策も不十分なままの再稼働
及び原発は必要なし。
（５）首相は「責任は私がとる」といっているが、それがいったい何になるのか？首相が辞任したところで、福島第一原発事故のようなことが起こった場合、何の意味もない。つまり、「原発事故」と
「首相の責任」は、まったく別のものとして考える必要がある。
その他、言いたいことはまだまだあるが、とにかく「原発０」に賛成である。
以上。

48670 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発、即時停止。原発0を選択します。
福島をあれほどまでに犠牲にし、そこから何も学ばなければ、未来はありません。すでに現在取り返しのつかない事になっているのに。
子ども達に対して責任の取れない事は断じてすべきではありません?
こんな未来のない悲しい国で生きていく絶望感。。。

原発、TPP、ACTA、消費増税すべて反対！国としてまともな判断を。

48671 個人 学生 １０代以
下

女性 ゼロがいいです。今動いている原発もすぐにやめてほ
しいです。

原発は、事故が起こった場合たいへんだからです。原発を止めるのを先送りしていると、事故が起こったときにとりかえしがつかないことになるからです。

48672 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します 未来も希望もない社会をこれ以上つくるのはやめてほしい。日本だけの問題ではありません。事故が起きれば世界中へ影響があります。世界屈指の地震国で原発乱立はリスキー以外の何物
でもない

原発は希望ではなく依存を生み出す。
過ちを繰り返すのはやめましょう。
日本の真価が世界に問われています。

もんじゅも即廃炉に
48673 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。

原発の事故はすでに取り返しの付かない状況を招い
てしまったのです。更に過ちを重ねないために一刻も
早い原発ゼロを目指すべきだと考えます。

原発ゼロシナリオを支持します。
これは故郷や命に関わる問題で、コストの比較だけで語るべき事柄ではありません。原発の事故はすでに取り返しの付かない状況を招いてしまったのです。今までの社会システムを大きく転換
するのにある程度の時間が必要なのは理解できますが、更に過ちを重ねないために2030年と言わず一刻も早い原発ゼロを目指すべきだと考えます。福島の大事故を起こしつつもこのまま原子
力にダラダラとしがみつくのは、あまりにも無責任であり将来にも希望が見えません。原発との決別を宣言し再生可能エネルギーに注力するべきで、日本国政府にはその転換を先導する責任
をしっかりと果たしてもらいたい。

48674 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発依存を脱却し、今ある原発のなるべく早い廃炉を
達成すべきです

　自然災害の多い日本列島に、そもそも原発はそぐわないものです。たとえ安全に万全を期しても事故は起こりますし、とりかえしがつきません。
　福島第一原発事故の被害者の補償も、生活再建も進まないなかで、再稼働をすすめることは許されないと思います。
　とりわけ危険な「もんじゅ」を含む核燃料サイクルの計画はきっぱり中止し、自然エネルギー政策への転換を進めてください。

48675 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発絶対安全という神話が崩壊してしまった今放射能の恐怖に悩まされながら生活することは私達にとって不健康極まりない！
再生可能エネルギー、自然エネルギーへ転換してほしいです。

48676 個人 自営業 ４０代 女性 ＜エネルギー環境に関する選択肢に対する意見＞

ゼロシナリオを選択します！

ゼロシナリオを選択します！

2030年に原発ゼロではなく、できるだけ早期に原発ゼロを実現してください。
起きてはならない原発の事故が起きてしまい放射能の拡散によって国内の人・物・自然が汚染されてしまいました。

今とるべき選択は再稼働したり新設したりすることではありません。
原発をやめる事だと思います！

48677 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本のエネルギー政策における原子力発電の依存率
は0％が相応しいと思います。コスト的にも安全性を考
慮しても現在の日本で原子力発電に依存することは
危険だと思います。

原子力推進派の方々は原子力発電のクリーンさやコストに優れている事を全面に押し出していますが、コストの中に核廃棄物の処理や老朽化した原子炉の廃炉費用は入っていません。
今後廃炉しする原子炉が出てきたときに結局そのコストが我々消費者に圧し掛かってくることを考えると決して低コストとは言えないと思います。
安全性についても、一度事故が起きたら取り返しがつかなくなるわけで、そのようなものは不要だと思います。
大飯原発を稼働させたとたん、関西電力は火力発電所を停止させたそうです。実際、電力不足を煽りながらも電力は足りていたそうですし、ならば、原子力はこの際止めるべきと思います。
北米で話題になっているシェールガスや現在東海地方で調査を進めているメタンハイグレード等を利用できるように火力の設備を改良したり、ソーラー、風力といった自然エネルギーの割合を
増やし、さらに電力会社独占になっている電力事業を民間企業に開放し自由競争するなどすればコストも抑えられるし、新たな技術も開発されると思います。
未来の為にも原子力に頼らないエネルギー政策にシフトすべきと思います。

48678 個人 その他 ４０代 男性 基本的に現時点で我々とって制御不能である原発は
持つべきではないと思います。

あなたはライオンと同居出来ますか？

48679 個人 その他 ６０代 男性 ゼロシナリオを支持します。再稼働は大反対です。
放射性廃棄物の処分問題は解決不可能です。

原発は、即刻全面停止・廃炉にしてください。放射性廃棄物の処分は10万年後にツケを残すだけです。経済合理性もありません。代替エネルギーは、省エネ・自然エネをもっと増やし、中期的に
は安価になりつつあるシェールガス・ゴミ発電を併用します。地球温暖化問題は、フレームアップされた虚構です。国際的原子力マフィアの利権に加担しないでください。

48680 個人 自営業 ３０代 男性 原発のない世の中を心から求めます。エネルギーの
本質は有限であることです。だからこそ、人はみな、さ
まざまなものがいつかは亡くなるのだという儚さを感じ
ながら、モノをコトを愛して暮らしていくのだと思いま
す。

僕は編集者という仕事をしています。ニッポンの嵐というジャニーズ事務所の嵐のメンバーとともに、ニッポンを巡る、書籍の編集や原稿執筆をさせていただいたり、Re:Sという雑誌を作ったりし
ています。僕は日本が大好きです。この国の未来についていつも考えながら、日本中を旅して、ものづくりをつづけています。そんななかで 近思うことは、地方で真摯に未来を考えている人た
ち（特に若者たち）が、原発が再稼働されたりする度に、何かしら無闇な徒労感を感じてしまっていることです。この罪はとても大きいと思っています。あれだけの事故をおこし、あきらかにこれま
での日本の歩み方から、変化をしなければと感じている若者達の気持ちが、次々折れています。みてられません。

また、僕はフィルムカメラの大切さや、アルバムの大切さ、そしてプリントすることの大切さを伝えようと、様々な活動をしてきました。
その根本的な問題として、フィルムカメラは撮影枚数が限られているけれど、デジカメのSDカードは千枚単位で無尽蔵に撮れてしまうということに、とても大きな問題があることに気づきました。
いくらでも撮れるから、一回のシャッターの重みがどんどん軽くなり、あるけど、ないけどある、という、仏教用語でいうところの『無明』のものがどんどん蓄積され、その中から大切な一枚をプリン
トするなんてことが、ひたすら面倒で出来なくなってしまっている。

以下のページは僕がまとめさせていただいた富士フイルムさんの写真救済プロジェクトの報告ページです。
デジタル＝電力ベースのものに頼る世の中の危うさをこういう側面からも感じてもらいたいです。

http://fujifilm.jp/support/fukkoshien/documents/index.html

48681 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 選択するシナリオ：２０～２５
理由：原子力発電低減のための技術開発を行い、同
比率を下げることを目標としつつも、日本の維持・成
長を確保するための選択をその時々で 適に選択で
きる余地を確保するため。

まず結論としては、２０～２５シナリオを選択し、その中で可能な限り低減を図る、です。

電源の安定供給は産業にも生活にも必須であり、その時々の技術の範囲で電力の供給比率を選択する必要があります。
原子力発電のリスクやその廃棄物の処理などを考慮すると、それ自体をベストとは考えていませんが、現状では、また今後、１０年、２０年では、それを捨て去ることは不可能です。
化石燃料は枯渇すると言われつつもシェールガス、シェールオイル、海底からの資源確保などで採掘寿命は今後も延びると考えますが、当然、二酸化炭素の増加を招きます。カーボンオフセッ
トにも限度があり、二酸化炭素の固定、回収、保存技術にもまだまだ時間がかかります。
一方、社会的希望の多い、クリーンエネルギーにしても、その発電の不安定さや、不安定さを補う蓄電技術の不十分さから代替することは不能です。唯一、地熱系はコンスタントな発電が可能と
考えられますが、国土自然の保全計画との衝突から本格的な開発をするには時間がかかることでしょう。
私自身の感覚としては、「研究をしている段階」から「技術として実用性が認められる段階」まで１０年はかかり、「実用性が認められてから普及する」までも、少なくとも１０年、十分な実用性がな
ければ必然的にすたれます。現在のクリーンエネルギーはこの中間にあるといえます。
もちろん、コストを度外視すれば(補助金の多発、電力料金の上乗せなど)まだまだ開発はできますが、現在の日本の体力、産業の状況からは今後２０年間を耐えられるとは思われません。

これらの観点から、「原子力発電はやめたいけどやめられない」ものと考えております。減らすための努力は必要ですが、過度の制約は日本の今後の生活のために不適切です。現行の発電所
も技術的不安や寿命から新たに 新技術で建て直すことも必要でしょう。
このためにも、へんに高い制約、０％は今後の技術的展開や社会を含めて、選択肢を大幅に狭めてしまう危険な選択肢と考えます。できれば１５％のシナリオを選びたいところですが、現行から
の削減１０％分を本当に確保できるかが謎です。たとえば、時間軸逆向きの２０年前は１９９０年。そのころから今日まで発電技術本体のメカの技術はそんなには発展していません。コンピュータ
や半導体技術の進歩から、電力変換の高効率化や、期待されているスマートグリッド(が、実用性からは当面は無理と思われる：これ自体上述の「研究レベル」です)などが可能にはなりました
が、電気を起こせなければどうにもなりません。

以上、積極的に原子力発電に頼りたい(以前のCO2削減のための製作のような積極性)、というわけではなく、今後の様々な技術的検討や「持続的な」日本の発展のオプションを確保するという
観点から「原子力発電を減らす努力をする」を前提に、枠だけは残す、で２０～２５シナリオを推します。

以上、申し上げます。



48682 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。
自然エネルギーを推奨してください。
核燃料の再処理も中止して下さい。

今も東日本を中心に放射能問題で苦しんでいる方が大勢いらっしゃいます。原発はリスクが大きすぎる大変危険なものであると、福島第一原発の事故で証明されました。また、核燃料のリサイ
クルはやはり大きな危険をはらんでいる事と莫大な予算が必要であることを理由に中止を希望いたします。

風力、地熱、太陽光発電などの開発に力を入れてほしいと思います。火力発電は環境のことを考えると縮小していく流れにすべきであると考えます。自然エネルギーによる発電でも電力をまか
なっていける開発を進めていくことが安全、安心な社会を作っていくことと思います。

48684 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度ゼロシナリオを希望します。原発の危険
度、代替エネルギーの整備、経済界への影響で妥当
性が議論されてますが、危険度に関しての調査・議論
が少なく、対策不十分の中でゼロシナリオが妥当と判
断します。

上記の主な理由として、福島第一原発事故の原因究明・収束への道筋が不透明、その中で始められた各地の原発再稼動の動きは、54基中数基の稼動でまかなえていたことへの検証もなく、
またそれぞれが抱える安全性への対策に関しても福島第一原発事故を経たものとは思えない浅はかさ。特に多い原発、志賀原発で指摘されている原発敷地内の活断層の調査は至急かつ徹
底、さらに透明性が求められているもののそのどれもが満たされていない。拙速な再稼動および原発推進の背景に国民の生活を優先するという思いは見て取れない。期間限定、地域限定の原
発再稼動などの手段を経て、2030年、中長期的な脱原発を実現するシナリオも考えうるが、その可能性を取り去って、むやみに再稼動を進めたのはほかでもない政府です。その進め方に対す
る国民からのカウンターとしてゼロシナリオを選択するのは至極真っ当と考えます。国民の意思を真摯に受け止め、非を認め、テーブルについてください。

48685 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 提示された３つのシナリオではなく、原発０でなおかつ
地球温暖化対策を強化していく、第４のシナリオが必
要です。

提示された３つのシナリオは、ゼロ以外はどれも原発の稼働を前提としています。福島原発の事故原因も解明されておらず、いまだに放射性物質が放出されている現状で、他の原発が安全で
あるという保障はどこにもありません。私は医療機関に勤務しており、長崎・広島の被爆者医療にも関わっていますので、福島の人たちの今後が心配です。老朽化した原発施設に何かあれば、
さらに被爆者が増えていくと思います。地震国日本に、原発は危険すぎます。すぐにでもすべての原発を廃炉にしてほしい。
現在、日本で稼働している原発は大飯だけで、今夏の猛暑でも電力は足りました。今後は、火力発電のCO2対策に力を尽くし、安定的な自然エネルギーによる発電の開発に、原発に掛かる予
算を回すべきです。そして、地球温暖化対策を強力に推進していくことが、世界に対する日本の責任であると思います。

48686 個人 その他 ３０代 女性 早急に原発ゼロにするべきです。 再稼働はしないでください。
子供たちに健康な未来を残す為に、
原発は早急にゼロにしてください。
ゼロにしても日本の電力は確実にまかなえます。
日本に合った発電の方法があります。
地熱発電を普及させて下さい。
クリーンエネルギーを主としてください。
食の安全を強く求めます。

48687 個人 自営業 ５０代 男性 近い将来に原発のゼロになること。 　今すぐにとはいかないだろうが近い将来に原発は無くしてほしい。
安全に安全を重ねたとしても事故は自然現象など考えもしないことから起こるものであり、それは防ぎきれるものではない。福島の時のように人災で起こることだってある、どんなに気を付けて
いても人間がやることです失敗や間違えもあるでしょう。
もう一度福島のようなことがあったら日本列島は、国民はどうなってしまうのか心配です。
　また核廃棄物の処理も確立されていないのに何万年も何十万年も埋めておくのですか？人類が生まれてたかだか6000年ですよ。
子孫にそんなもの残せますか？そんな無責任なことできますか？もし原発やるのであるとしたら廃棄物処理ができるようになってからやるべきではないでしょうか？

自然エネルギーの開発やメタンハイドレードなどの活用で原発を無くしていって私の思っている「心配」を無くしてほしいです。
　

　

48688 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 当然脱原発でしょ。 唯一の被爆国として、自然エネルギー中心の国にすべきである。

48689 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 反原発に反対する 資源の少ないこの国で、原発並の効率の良いエネルギ－政策が見出せない様な

ら０％シナリオなどは論外です。

反原発の方達は経済面でのマイナスをあまりにも寡少に考えておるのではない

でしょうか？

48691 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」希望いたします。 有事の際にコントロールしきれないモノ（しかも何十年にも渡って）に頼るのはリスクが大きすぎるのではないでしょうか。
たとえ「ゼロ」が無理でも「ゼロ」に近づける努力はしていくべきだと考えています。
併せて福島原発の収束に向けての対策およびロードマップの提示もお願いいたします。

提示された3つのシナリオとも、一次エネルギー供給全体の現状把握と将来の 適化に必要な情報の開示と議論がなされていないため賛同できない。
全原発の高効率火力(LNG,石炭)発電による代替と非電力用途の化石燃料使用の効率化に加え再生可能エネルギー導入を漸次進めることを希望する。

(調達(契約価格交渉)努力，CO2固定化技術の実用化加速が前提ですが) 原発を早急に高効率火力(LNG,石炭)に置換え、再生可能エネルギーを徐々に増やすことを希望します。

電源構成も大事ですが安全保障の観点からは一次エネルギー構成(2009年は第二次石油危機比 石油 29%pt減,LNG 14%pt増,石炭 7%pt増,原子力 8%pt増)で考えるべきだと思います。2009年の
原油輸入量は第二次石油危機比15%増で原油の中東依存度は 18%pt増。

一次エネルギーに占める原子力の割合は元々あまり高くなく(2009年で12%)、高効率火力発電の導入と同時に化石燃料の電力以外の用途（動力(自動車 等)，熱源 等）を電化等で効率化するこ
とにより化石燃料の輸入量を抑えることが出来ます。

確かに、安全保障上、電力構成の多要素化は必要です。
関西電力 (若狭湾で地震が起これば今と同様の電力不足に)の例を見ても特定の資源・地域(資源入手先，発電所)への依存度を高くし過ぎると、それが使えなくなったときに供給力不足になる
ことは確かです。
しかし、結局化石燃料が無いと立ち行かないなら大半を化石燃料に頼っても結果は同じ、とも考えられます。
また、天然ガスの地政学的リスクは石油に比べれば低いと思われます。

加えて、化石燃料の輸入量増加は円安要因であり、原油国の(日本から見た)輸出市場拡大につながるという考えかたもできます。
（円安で燃料輸入負担増になる影響とのバランスを精査する必要はありますが。）

設備/運用上の改善で安全が確保されるのであれば既存原発の運転も一つの選択肢だとは思いますが、
従来より依存度を増すのは難しいし、得策でもないと思います。

そもそも今後日本で新しい場所に原発を建設するのは非常に困難(地震の可能性を考慮した適地探索と地元の理解)なので、
古い炉の建て替えか隣接地に建て増しになるかと思いますが、後者は(福島の連鎖事故の印象から)困難だと思われます。
加えて、廃炉や使用済み燃料・廃棄物の問題も残ります。

やはり、地震の巣の島国(事故リスク・事故対策費用大)で原発を動かし廃炉と廃棄物処理を縮小が見込まれる経済に先送りするのは、非経済的・非合理的と考えざるを得ません。

原発は初期投資と後始末にお金がかかる発電方法なので、今後増やして得をするのは、資源が少なく、人口増加／経済成長が期待できる国だけかと思います。

再処理かトリウムサイクルが実用化されないとウラン調達にも不安があります。2020年半ばにはウランも需給逆転が予想されています。
需給逼迫時にはウランの供給はアメリカ等の輸出国の思惑に左右される筈です。

終的には自前の「エネルギー(再生可能エネルギー，メタンハイドレート，バイオ等)，食料，資源」と
獲得外貨で購入可能な「それら」の合計に生活レベルを合わせることになると思いますので、
国力に余裕があるうちに自給率を高めるための投資をすべきだと考えています。

48690 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 3シナリオとも一次エネルギー全体の 適化の議論が
なされておらず賛同できない。全原発を速やかに高効
率火力発電で代替し、非電力用途の化石燃料使用の
効率化と再生可能エネルギー導入を漸次進めること
を希望する。

●人工放射能と地球生物は共存出来ない。
１　地球上の生物は40億年の長期間をかけでて、やっとのことで現在の自然放射線の分布状況に適応できる種だけが生き残った。人工放射線は地球上の生物が経験し得なかった放射線で、
そのスペクトルに適応できる種が登場するには更に数十億年は時間を要する。高度な生物ほどその適応は困難で、生き残るかどうかだけでなく、そのデリケートな機能の多くを失わなければ適
応できない可能性がある。つまりそれは生き残ったとしても別の生物である。
２　人類が誕生した歴史より長い時間保管しなければならない核廃棄物。この一事をとらえても私たちの世代は子孫に顔向けできない。核廃棄物をどこかに保管してあるいは放置して、未来世
代の人類あるいは他の文明を築く他の生物に対してその安全を担保できる技術も能力も今の人類にはない。
●自然災害は予測不可能で、予測できたものでさえその全てに対処が出来ない。
３　3.11の震災は全く予測してない隠し球があったかの如くの大災害だった。東南海地震や首都直下地震はあれほど話題になっていたし、不十分でも備えをしようとしていたにもかかわらず、そ
の想定する地震の強度を遙かに上回る地震が全く無防備のところで発生した。地球の地殻変動や気象変動はまだ人類が全て把握しコントロールできるようにはなっていない。そこに人類の存
亡リスクをかけるような物を存在させることは刹那的な滅亡願望でしかない。
●機械の故障も人間のミスも決してゼロにはできない。
４　故障しない機械やシステムを作ることは不可能だ。ミスをしない人間もいない。このどちらかに問題があるだけでも、3.11の福一事故は繰り返される可能性があるのに、人類は故障しない機
械も、ミスをしない人間も生み出せないでいる。
故障やミスがあっても許される社会的存在は関係者全員が責任をとれる範囲に留まるときのみ以外にない。
事故が起こって東電幹部は事故を放り投げて逃げようとし、事故の影響で健康や経済やコミュニティー破壊をされた人びとのほんの一部にさえも責任をとっていない。
国も広島長崎原爆の被曝データの秘匿と同じ事を福島で繰り返している。責任のとれない物は作るべきでない。
●人の心に生まれる悪意や誤解はなくせない。テロや国際紛争の問題。
５　今回の福島第一原発事故で無視されているのが、テロや国際紛争実効手段として、原発攻撃が含まれる問題だ。
これは「東北大震災に３．１１まで触れようともしなかった」と相似形の「もう一つの隠し球」である。
北朝鮮のテポドンは世界 強の軍事技術を持つアメリカでさえ、北朝鮮の領空から出た瞬間に破壊することも出来ない。5分もあれば日本中のどの原発も無核弾頭のテポドンで北朝鮮の持つ
核技術の何桁も上の核兵器に変えられる。
悪意が有ればあるいは無邪気な遊び心が有れば、一個人でも、テロに無防備な日本の原発は、格好の標的に出来る。
日本は巨大な丸裸の火薬庫を全国に散りばめて存在しているのである。
●一つの事故で広範囲な放射能被害
６　福島第一原発事故は事故直後の半月以内に、 低でも三重県から東の日本は全域放射能汚染をし、北半球の広い範囲に放射能をばらまいた。国の言論言論のためか多くの国民が忘れ
ようとしているが、去年三重県のお茶から大量の放射性物質が検出されたから私は東京での自給野菜の栽培をやめ、輸入野菜に頼る日々だ。
次回福井県や石川県で事故が起これば沖縄以外の日本はほぼ全域汚染されるだろう。
●何よりも子供の健康を守り母親が安心して子育てできる社会を
７　女の子は母親の胎内で妊娠３週間程度で卵細胞を作る。卵細胞や胎児の被曝は次の世代が生まれるか否かの問題。
８　 低でも福島県全域全員、今後生殖可能な世代は関東と東北太平洋岸は全員西日本や国外に避難すべきだが、国は今の混乱を恐れて将来世代の悲劇を放置する無責任な体制で、更に
事故が起これば日本人は滅ぶ。
●原発即時全廃の背水の陣の覚悟
９　バブル崩壊後四半世紀、日本の経済界は過去の栄光と既得権益にしがみつき、権力で政治を歪めて新興企業のイノベーションを阻害している。
経済界は目先のやり繰りで高付加価値の製品開発でなく非正規雇用の大量増産で国民の購買力を奪い、結婚できない若者などを増やし、少子化を加速させ、内需拡大の可能性を奪った。
つまり、原発乱造の電力会社を始め多くの２０世紀型産業は落とすべきコストと投資すべきものの決め方を誤った。
１０　欧州危機を始め、産業革命以降続いたの経済システムは既に破綻している。
経済至上主義が実は経済的に非効率な事も、中央集権ではコントロール不能なことも露見した。今世以降はできるだけ小さい単位のコミュニティー内で食料、エネルギーが循環できる、世界や
国単位のマクロ経済に依存しすぎない仕組みが潮流となる。中央集権型重厚長大産業から脱却、多極分散型でネットワーク型２１世紀産業への転換へ日本が先陣を切るためにも自然エネル
ギー１００％で自給を目指すべきだ。
これは世界の見本と成り、その技術は輸出できる新産業となり、自立した日本経済は、円が１ドル１円に限りなく近づいても世界経済で勝ち残る条件を持つ。
そのためには厳しい環境規制が日本の自動車産業等を躍進させたように、「原発即時全廃の背水の陣の覚悟」が必要である。
原発依存では経済成長に必須の「選択と集中」の矛先が鈍り結局虻蜂取らずになる。
●震災復興にも過疎に歯止めをかけ限界集落削減にも少子高齢化にも対応できる
１１　東北の被災地の加速した人口流出は震災がきっかけで、日本中で起こっていることが分かりやすくなっただけである。
もはや日本の仕組みそのものを変えなければ真の震災復興は有り得ない。と同時に日本中の諸問題解決とも同義である。
原発に依存しない社会構築と自然エネルギーで地域内の産業と雇用を増産する経済、加えて貨幣経済に過度に依存しない社会はまさに表裏一体である。

48683 個人 その他 ５０代 男性 人の親として子孫に顔向け可は即時0％。人工放射能
と地球生物は共存不能。機械の故障も人間のミスも０
は不可能。1機の事故で国土のほとんどの被曝は不
可避。国民一丸自然エネ100％に向けて新産業･雇用
と安心を



48692 個人 家事専
業

３０代 女性 選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択
しますが、即刻廃炉すべきです。

　日本は地震が世界で も多い地域です。当然津波も。「想定外」では
ありません。近年では4000ガルというような常識を超えるレベルになって
います。耐え得る構造物はありません。
　地震の少ない欧州のような段階的廃炉の選択肢はあり得ません。

　また原発のコストの高さはすでに「原子力のコスト(岩波新書)」などで
立証されています。
　経済性や国際競争力からは原発を選択することはできません。

　そもそもGDP成長率がエネルギー消費量を考える元になっていますが、
ドイツではGDP成長率とGHG(温室効果ガス)排出量は反比例しています。
GDP成長率はエネルギー消費量を減らせます。

　省エネや自然エネルギーに対しても、「経済的負担が大きくなる」と
していますが、わずか数年の電気料金で取り戻せるのに、なぜ「負担が
大きい」のでしょうか。イニシャルコストだけで、ランニングコストを
考えていないように見えます。

　電源構成はピーク瞬時の電気需要に対して構成されます。したがって
ピーク瞬時の需要を下げれば足りるのに、年間電力消費量で考えられて
いるようです。
　八幡東区で「新日鉄」などがやっているように、ピーク時の料金を
10倍まで高くする仕組みを入れれば、ピークの消費を下げられます。
　電源構成は瞬時の対応ですからその点から考え直すべきです。

　以上により、原発に依存する必然性はなく、逆に動かすことのリスクは
限りなく高いため、即時のゼロシナリオを求めます。 ?

48693 個人 会社員・
公務員

１０代以
下

女性 原発依存度をゼロの時代を作りたい。 石油は二酸化炭素が発生するというデメリットがあります。
だから原発…という流れみたいですね。
でも原発は 終的な安全な処理を誰も明確にしてくれません。
運転中に地震が起きて福島のようなことになれば、二酸化炭素が濃くなるどころの
騒ぎじゃないことが証明されてしまいました。
偉い人達に多くのお金が入るのでしょう、これだけ苦しんでる人達がいても
どうしても原発を動かしたい姿勢が伝わります。
狂っています。
原発は、知らないうちに作られていた若い世代も多いはずです。
これから長い時代を生きていく私達やそれよりも下の世代に、
より良いエネルギーの選択をさせてください。
一部の高齢者や利権者が美味しい思いをする時代を終わらせてください。

48694 個人 自営業 ６０代 女性 20-25%以上の原発比率が必要です 小資源の日本では必要なエネルギーです。

48695 個人 自営業 ６０代 女性 ゼロシナリオ（原子力発電絶対反対！！） 今の生活が不便になってもかまいません。甘んじて受けます。
むしろあまりの物質文化に疑問を感じていました。
負の遺産である膨大な放射性廃棄物を作り、これからも増えていくという事は も愚かな事です。日本に原子力発電所はいりません。

48696 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発いらない
原発ゼロ

危ない
利権問題

48697 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー多様性確保、家庭や雇用を守る観点か
ら、２０－２５原発比率支持。ゼロ、１５反対。全シナリ
オも炭素制約で省エネ・再エネ導入比率に矛盾。成
長、産業や雇用、家計への影響から、経済政策を
優先すべき。

原発比率にのみ議論が偏っていることは、政府の提案ならびにその資料がそこをシングルイッシューにしようとしているようにしか見えない。この結果自動的に温暖化もコミットメントも、２０３０年
であれ、▼２５％という非現実的な目標
を国際社会で求めようとさせる考えには全く同意できません。審議会の結果を鵜呑みにして、国家戦略室(政府)として、これを咀嚼して、解り易く国民に提示し、更に政治が現実性や国際公平性
を熟考して考えたものではないだけに、いずれのシナリオも破綻をきたしています。原発一定比率維持というシナリオ３の考え方には賛成できますが、そのうえで、もう一度ＣＯ２制約の緩和や
目指すべき成長率をどう考えるのかを踏まえて、政府としての毅然たる考えを出して貰いたい。このまま原発を止めるという議論を国民の間で十分行われてきたとは到底考えられない。原発が
無くなって、国が滅んでしまっていたという事態を起こしてはならない。シナリオ３の修正案を支持します。

48698 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 ２０３０年までの「できるだけ早期に」原発を0パーセントにする選択肢を選びます。
原発での発電を抑制しはじめると、化石燃料の消費が増え、Co2排出量が増えるという事ですが、原子力開発の技術力を国外に販売するほどの科学力があるならば、超えられる課題であると
思いますし、超えて行ける国力を有する国だと強く信じています。
日本という国土の広さを考えると、信じられない程小さく、こんな国に無数の原子力発電所が存在することこそ脅威だと感じます。
地震でなくとも放射性物質が流出する事故はこの先起こりうることでしょう。
「起こりうる」ことに対処・対応出来ないことはまれにありますが、原発だと話が違います。　「起こりうる」ことに対応出来ることそのものが不可能、というものなのです。
私は日本という国土を捨てたくありません。　未来の子どもたちに、安全、安心して何千年と暮らしていってほしいと願っています。
15パーセントは意味がありません。
原発ゼロシナリオで、太陽光発電・ソーラーシステムの性能を上げ、それを国力に結びつけてほしいです。
「夢のようなことを」、考えますが、それがこれからの現実だと思います。

48699 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 大飯原発の即時停止、可及的速やかに全原発廃炉を
目指す。

あのような事態を目の当たりにしてなお原発へ依存した生活を維持し続けようだなんて、どれだけ怠惰なのか。国土と引き換えにして一体何を得ようとしているのか。竹島なんて問題にならない
ほどの国土を我々はすでに喪ってしまったというのに。
まず少なくとも、現存する原発の再稼働というのはあり得ない選択肢だ。今回の事故以前に建てられた原発はすべて信頼するに足りない。それは明らかだろう。再稼働するくらいなら、新しい安
全基準をもって新規建設してくれた方がまだ安心できる。それができないのであれば速やかに全廃するしかないだろう。

48700 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 原発のような迷惑なものはいりません。
ドラッグのように中毒になっていらっしゃるのであれば、頑張ってお止めになったなったほうが楽になりますよ。

48701 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ０％シナリオを選択すべきである。地域分散型エネル
ギーはエネルギー安保からも有効で、温暖化問題に
ついては、技術輸出を積極的に行うことで貢献すべ
き。

結論として、０％シナリオを選択すべきと考える。

原子力は、 終的処理の技術が未確立で安価であるという前提はなりたたず、また東日本大震災によって、国民の生命と財産を守るという安全保障の観点からも、採用できる選択肢となりえな
くなったことは明らかである。

再生可能エネルギーに基盤をおいた地域分散型のエネルギー供給システムを確立することは、エネルギー安保、地震等の災害に対する強靭化の意味からも有意義である。この転換を強く押し
進めるためには、０％シナリオを採用し、初期に集中的な投資を行うことが重要と考える。

新しい分野への投資によって、雇用、産業、技術開発が可能になる。省エネな生活構造への転換のなかに、高齢化社会、少子化社会への対応した施策を取り込むことで、人口、産業構造の変
化に適合した国づくり、まちづくりを推進することにつなげていくべきである。

０％シナリオの問題点は、化石燃料の使用率の削減が図れないこと、シナリオ推進のための強力な規制と負担が求められる点である。

化石燃料の使用については、再生可能エネルギー技術の海外移転によって、地球規模でのCO2削減に貢献することをもって替える。必要であればこうした技術移転による削減効果を日本の貢
献と認められるようなルールづくりを国際社会に働きかけるべきである。また地域で自律してエネルギーを調達できる再生可能エネルギーの技術は、途上国における生活の向上に結びつく。

規制の問題点は、拙速に大きな変更を行えば、既存の規制のなかで 適化の努力をしている中小企業をはじめとする弱い存在に対して死活問題となるからである。０％シナリオについて、大き
な変更については、各ステークホルダーが自分の生活、仕事にどういう影響があるのかの「見通し」を得られるように、周知広報することが重要である。規制の導入にあたっては、資産の償却サ
イクルにあわせて周知、準備をする、規制に対応するための投資を優遇する税制や補助金の導入を組み合わせるなどで対応することで問題は 小化することが可能と考える。

48702 個人 自営業 ３０代 男性 原発政策ゼロシナリオ 確かに効率からいえば原発は有効なのかも知れないし、
広島・長崎での被爆者が結果的に長生きしている現状から、
必ずしも放射性物質が人体に多大な悪影響があるとは言えないかもしれません。

しかし福島第一原発事故が「人災」と評され、
賤しい日本人に原子力発電は使いこなせないものと分かりました。

いまだに収束できない福島第一原発と、
その周囲に住んでいた人々は故郷に立ち入ることさえできない。

人体に悪影響はなくとも、「人心」を縮こまらせてしまっているのです。

48704 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを希望しています。 「即廃炉」を約束してほしいと思います。
核燃料の輸入、及び、使用済み燃料の核廃棄物を
増やすことにも、反対致します。

「原発稼動によって、利権を得る方々」の意識改革、
その仕組みと構造の撤廃なくして、脱原発は達成しません。
そのためにも、原発稼動の利権による資金を、
「再生可能エネルギー産業の推進と市場拡大」に投入してもらいたいと
考えています。

48705 個人 その他 ２０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発を即刻完全廃炉にしてください。
核に頼らない新しいエネルギーの推進をしてください。

・エネルギー安全保障は、国家の安全保障（国防）や食糧安全保障と並び、国家としての存立を左右する重要課題です。
・我が国が、半世紀にわたり国策として原子力利用・開発に力を注いできたのは、技術産業立国でありながら優意量の化石燃料資源を持たない我が国のエネルギー安全保障の脆弱性を克服
するためであり、福島事故後もその基本的状況は変わっておりません。
・在来型の石油・天然ガス資源にはすでに陰りが見えてきて、国際的なエネルギー争奪戦が始まっており、わが国を取り巻くエネルギー情勢はむしろ益々厳しくなっております。
・こうした状況下と、温暖化ガス排出低減要求から、エネルギーの脱炭素化に向けた長期施策は極めて重要であり、そのためには、原子力と再生可能エネルギーの利用拡大を共に進める必要
があります。
・福島原発事故では、残念ながら、放射能の大量放出という 悪の事態を招き、住民に多大な苦汁を強いることになってしまいました。しかしながら、事故の教訓から、巨大自然災害に由来する
過酷事故防止や事故後の影響緩和についての様々な改善策が提起されており、また今回の事故の背景要因となった安全規制の在り方についても制度的改善が進められつつあり、今回のよう
な大災害再発のリスクを大きく抑制する方向に歩み始めています。
・福島原発事故により、国民の間に急速に原子力への忌避感が拡大しており、政府は、その声に押されて、上述のようなリスク抑制に向けた施策の効果の評価を行わないまま、短絡的に脱原
子力依存の方向へと舵切をしました。将来の国民のエネルギー安全保障に重大な責任を負う政府としては、大変無責任な行動と言わざるを得ないと思います。
・今回政府は、2030年という近未来に視点を置いた3つのシナリオを提示しましたが、エネルギー安全保障の観点からは、さらに超長期にわたる洞察も不可欠です。原子力は超長期にわたる基
幹電源安定供給源となりうる大きなポテンシャルを有しており、そうした点も含め、エネルギー安全保障における原子力の役割については、もう少し時間をかけ、冷静に議論を進める必要があり
ます。
・今回政府が提示した3つの選択肢は、いずれも再生可能エネルギーの飛躍的拡大を前提としていますが、その実現性やコストについては、１千万戸の個人住宅すべての屋根へのソーラーパ
ネル設置など、きわめて甘い想定をしており、目標達成に至らないリスクが無視できない程度に高いと思います。
・また、シナリオ１，２とも、原子力の寄与低下を補うため、5割を超える化石燃料の発電割合を想定していますが、中東情勢や世界的な資源争奪戦の激化など、化石燃料市場の不安定化要因
は相当高いと見なければなりません。このところ、円高がしばらく続いていますが、長引く日本の経済失速は円安に転ずる可能性をはらんでおります。シナリオの化石燃料輸入額を見ても、そう
したリスクが国民に明示されていいません。
・化石燃料をとりまく国際情勢は、過去20年間に原油価格が1時的に7倍に上昇するなど、激しく変動しており、これからの20年間（2030年まで）や、その後の情勢を正しく予測することは本質的
に不可能といえるでしょう。
・2008年の原油価格異常高騰時には、発電割合の3割近くを占めるまでに育った原子力が、電力価格安定化に大きく貢献しました。もし仮にその時に原子力がなければ、価格は大きく上昇し、
国民生活や産業活動に大きな打撃を与えたでしょう。
・発電の一定割合を原子力が担うことは、化石燃料調達におけるバーゲニングパワー確保の上でもきわめて重要なことです。3.11以降、原発が停止した日本の電力会社は急遽カタールから
LNGを大量調達しましたが、その価格は同時期の英国などへの卸値の倍以上でした。「足元をみられた取引」では、安価な購入は望めないということの実例です。特にシナリオ１では、発電の化
石燃料比率が６５％と高くなりますが、シェールガス革命で天然ガスが安価に購入できるだろうから、ガスシフトを進めればよいとの立場をとっております。脱原発がバーゲニングパワーを捨て
去ることになることの重大性への認識が欠落しているのではないでしょうか。
・ドイツの事例を参考に、早期脱原発を求める声があります。しかしながら、ドイツは、発電の5割を国産の石炭で支えることができ、隣接国と電力系統が連結され買電が可能で、しかもロシアと
の政治約束で建設されたロシアからの天然ガス供給直通パイプラインを持っていることから、化石燃料市場不安定化時への対応の柔軟性と頑健性が確保されています。いわば3つの防波堤を
もっているようなものです。こうした好条件を持たない日本国民は、原子力を放棄すれば、化石燃料市場不安定化という津波への防波堤を持たない、セロメートル地帯住民となってしまうでしょ
う。政府は、そうした方向に国民を誘導すべきではありません。
・脱原子力依存は、化石燃料依存拡大に直結し、現に化石燃料の輸入急増により、日本の貿易収支は赤字に転落しました。また化石燃料への依存拡大は必然的に電気料金の上昇につなが
り、円高で進行している産業の空洞化を加速するのは明らかです。その結果生じる取り返しのつかない国力の低下や国民生活レベルの低下を回避するため、エネルギー安全保障に関する地
についた冷静な議論を深め、一定比率の原子力の寄与も含む頑健なエネルギー政策を策定することを政府に望みます。
（以上）

48703 個人 無職 ６０代 男性 選択肢３「原子力比率20～25％」を支持します。エネ
ルギー安全保障は、国家の存立にかかわる重要課題
です。地についた冷静な議論を深め、一定比率の原
子力の寄与も含む頑健なエネルギー政策の策定を望
みます。



48707 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電所の原子炉を直ちに、全て廃炉とすべき
である。

フクシマの悲劇の真の原因は、津波でも地震でもない。人間がコントロールできないもの持ってしまったことが遠因であり、不完全な人間がこれを保持し続けることは不可能である。
使用済み核燃料の安全な保管方法も見出せないまま、現在に至っている不思議。廃炉と決めてもそれを安全に処理できるまでには気の遠くなる時間がかかるし、その費用も巨額に上る。
これ以上存続させることは、エネルギー政策の転換を図った世代がその利益だけを享受し、そのツケを将来の子供達に先送りすることになってしまう。
子んなことが許されて言い訳がない。
これに代わるクリーンエネルギーを今こそ見出すべきである。

48708 個人 無職 ３０代 男性 2030年の原発発電量を0%に。自然エネルギーの発電
量を総需要の20%以上に増やす。

ドイツのように発電量の20%以上を自然エネルギーでまかなう。地熱発電と風力発電、小水力発電を基幹電力に取り入れ、日中のピーク需要のために太陽光発電を普及させる。足りない電力
はコンバインド型ガスタービン発電や石炭ガス発電と水力発電で発電する。風力発電は回転翼の外部にディヒューザをつけた改良型風車を普及させれば、発電量アップと低周波・鳥類被害・落
雷被害を防げる。風車を国内で生産し、製造業雇用を増やす。風力発電は自然エネルギーの中核として20%以上の供給量を担当する。地熱発電の設置のため規制緩和、温泉事業者との対話
機関を設ける。総電力需要の10%以上まで高める。電力事業者(特に関西電力)がガスタービン発電に消極的なので、他の事業者にガスタービン発電の参入を積極化させる。一定量以上の電力
を消費する工場には、小型ガスタービン発電か工場屋根での太陽光発電を義務づける。併せて工場の耐震化、体災害強化をする場合、費用を国庫で一部補助する。ゴミ焼却場では廃棄余熱
による発電を義務づける。火力発電の燃料は国内供給・永続化できる資源にシフトする。民家の耐震化と耐熱化(耐熱塗料)と電力自給自足化のために、毎年1兆円規模の補助金を国庫から拠
出。

48709 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロを強く希望する。
原発の再稼働をせず、核廃棄物を増やさず、２０３０
年までに原発ゼロを実現する。

本来、事故の危険を孕む原発の存在は容認できないが、さたなる核廃棄物を増やす原発の再稼働も、核燃料のリサイクルにも賛成できない。
これまでのエネルギー消費過多の生産や生活のあり方を再考し、自然と共存する持続可能なエネルギー政策を構築し、核や化石燃料に依存する現在のエネルギー政策を大胆に転換していく
ことを求める。
原発は今回の福島原発事故以前から(チェルノブイリ原発事故など)、人間の住む自然や社会や文化を破壊し、人間の生存を脅かし続けていることは判っていること。活断層が縦横に走る地震
国日本に原発が立地され続けてきたことは自体信じがたい。事故がいったん起きれば、どうなるか、現在の福島の状況や人々の苦悩から十分に察せられる。”福島”から発想すれば、”原発ゼ
ロ”の選択しかあり得ない。

48710 個人 自営業 ５０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持いたします、
　
原発は即刻０、

それでも２０３０年までにゼロではとても遅すぎます、
　
　政府や政治家の方々も個々人として本当は判っていらしゃるんでしょう、
これ以上歴史に汚点を残すよりも即刻原発の運転は停止し子供たちの未来を守るべきと考えます、
原発は即刻０を強く望みます、

　私たちの日本が　これ以上酷い国になりませんように。
　

48712 個人 その他 ３０代 女性 ゼロシナリオを選びます。 3つのシナリオから、私はゼロシナリオを選びます。
福島原発事故における甚大な被害、事故収束もままならない現状、更には放射性廃棄物の処理方法も確立していない状況などを鑑みての結論です。
再生可能エネルギーや省エネルギーの推進などはもちろんのことですが、メタンハイドレートやオーランチオキトリウムなど可能性のありそうな新エネルギーの研究、実用化も同時に進めていく
ことが重要であると思います。
また、再生可能エネルギー、地域分散型エネルギー推進の為にも発送電分離は必要不可欠であると考えます。

48713 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオで政策を進めていただきたい。福島第一
原発の事故処理や使用済み核燃料の問題も解決で
きずにいるのにどうして推奨できるだろうか。こどもが
いる身としては不安でしょうがないです。

どのエネルギー政策も一長一短であるのはわかるが、日常生活や将来の夢、命をも奪ってしまう可能性のある原子力を推奨できるはずが無い。
防衛面でも日本の各地に原子力があるのはどうなんでしょうか。もし北朝鮮などにねらわれたら核爆弾を落とされるのとおなじではないでしょうか。技術力やアイデアを持った日本であればいろ
んな事ができるのではないでしょうか。
確かにドイツはフランスから電力を買う事で自国の原発を0にできるのかもしれないですが、そうやって一歩進みだし勇気をもってやめる事ができることのほうが誇れるようにおもいます。
使用済み核燃料の問題も技術的にできておらず、もんじゅにどれだけのお金を費やしてきたか、そのお金と技術力で新しいエネルギーの技術が作れるのではないだろうか。
とにかく、将来が不安でこども達に申し訳ないし、原発は無くしていきたい。

48714 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 日本は原発による発電比率をゼロとすべきと考えま
す。原発は後世に莫大な災いをもたらすもので、日本
は原発を全部廃止すべきです。

理由: 今回の福島原発事故は、
(1) 原発は人間がコントロールできない。
(2) 企業や政治家のエゴが、原発事故を招く、この構図は未来においても変わらない。
(3)この狭い日本で原発が制御不能になったら、日本人が全滅する。

48715 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年の原子力発電の比率について、ゼロシナリオ
を支持します。
また、2030年よりもできるだけ早く実行する事が必要
と考えます。

これまで莫大な費用をかけてきた核燃料サイクルは、実現不可能なのが明らかです。
使用済み核燃料を再処理するのも、費用や環境保護の観点から絶対にやめるべき。
段階的に全原発を廃炉にもっていくのが、賢明です。

48716 個人 家事専
業

４０代 女性 原発は絶対反対です。 もう目先の経済にとらわれて国民の尊い命を犠牲にするのはやめましょうよ。
日本は元々四方を海に囲まれて気候に恵まれ資源豊かな国だったはずです。皆が少し贅沢を慎めば、鎖国したってやっていけるはず。
あんな大きな事故を教訓にしないで、未来を担うはずの子供達の命を蔑ろにしていい訳がありません。
もう強い意志で突っぱねましょう。政治家の皆さんが正しい思考で行動しなければ、今の日本は諸外国からも笑いもののけもの扱いのままです。

若者が安心して結婚し、子供を産んで行ける国に戻して欲しいです。

48717 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
被害の範囲、甚大さもさることながら、ひとたび事故が起きてしまえば誰も収束できないからです。
収束できないと言うことは、コントロールが不可能だといえます。
今こそ代替エネルギーへの転換を図り、原発の高すぎるリスクは負うべきではないと思います。

48718 個人 その他 ２０代 男性 15シナリオを支持 　原発依存度について、15シナリオを支持します。
　本来は老朽原発を止めながら、福島原発の教訓から安全度を高めた原発を新設し、20～25シナリオを目指すのが も良いと考えていました。しかし、2030年という非常に短い期間で、0シナリ
オを目指すという急進的な脱原発派が台頭する中で、原発の新設は難しいと考え、15シナリオが現実的という考えに至りました。ただ、2030年以降で、さらに原発依存度を上げていくことも検討
するのが望ましいと思います。
　原発依存度を0にするのは、さらに先、2080年から2100年代を見据えて進めていくのが現実的と考えています。2030年では省エネを促進したとしても、自然エネルギーで原発分を賄うのは難し
く、火力に頼りすぎるのも問題だと思います。この点、2030年という設定にそもそも無理があったのでは、と考えています。

48719 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電は必要ありません。すべて停止してくださ
い。

今回の福島の事故により、原子力発電は完全に人間のコントロール下におけないものだということがはっきりしました。原子力を完全制御できる時が来ないかぎり、不足の事態によりきわめて
危険な状況をつくりだすシステムを用いるべきではありません。原発による発電を得られないことを前提として、必要電力量の見直しおよび将来の代替エネルギー開発に今から取り組むべきと
思います。

48720 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシナリオを支持します。 現在の日本政府と電力会社には、原発を安全に管理・運営していくための技術も責任感もモラル意識もありません。

福島原発事故以来、私たち国民が幾度となく痛感してきたことです。

この国で、安心して生きていくための条件が原発によって脅かされています。

原発による発電を停止し、そのための税金・技術・マンパワーを再生可能エネルギーによる発電に活用することを求めます。

48721 個人 自営業 ４０代 女性 原発は即ゼロに まだ整備されていない再生可能エネルギーの他に、火力発電を 新のGTCCやIGCCに置き換えるなど、従来の施設を活用すれば電力は足りると聞いています。
そもそも、廃棄物の処理に10万年以上かかる原子力は人類の手には負えません。
速やかな脱原発政策を希望します。

東日本大震災で露見した原発のもろさ、そして採算性のわるさ。
ここに世界の潮流にしたがって日本もゼロシナリオで、即刻原発０とし
現在稼動中の原発の停止、全原発の廃炉を即刻行うべきです。

地球・国民の安全を守る
今回事故のように原子力は、人には制御できません。事実事故は現在も収束できず。太平洋全域に地球規模で放射能汚染を広げています。
被災地の除染さえ満足にできない状態で国際社会からこの責任追及された場合の
負担は国家を破綻させます。
地球規模の安全が失われた上、国家の経済破綻の原因にもなりかねない原発は即時停止すべきです。
また、事故前でも多くの作業員や関係者が被曝し直接・間接を問わず命の危機にさらされ、周辺の生態系にも悪影響を与えています。

原発は負の資産
原発利用時には必ず放射性の廃棄物が出ます。
低レベルでも生態系への影響は0ではない。加えて高レベルの廃棄物の数100万年の保管は現実的には不可能です。
これを一般のごみの保管費として計算すると保管料だけでこの事業は破綻です。
国策の名の下に、理不尽な経営を行うのは棄国家棄民につながります。
赤字事業は、先延ばしせず即刻損切りするのが国家経営のセオリーです。
一日伸びれば赤字が一日分膨らむのです

国際競争力
国際社会も脱原発の潮流です。いち早く日本もその流れに乗って再生可能エネルギーの分野で世界の主導権を握るべきです
原発に頼る経済は、今後の日本の経済、科学技術発展にプラスになりません。
日本には、地熱、メタンハイドレート、石油藻などの国家資源があり。
これに、海や風、小規模水力発電、太陽光、有機廃棄物の資源化を組み合わせれば原子力に頼らず、新たな日本の経済戦略として世界の技術をリードできます。

国防上の問題
国防においても現状のような、津波で日本全体が汚染される事故につながる自爆装置を日本国内に置くよりは原発放棄するほうが国防上のメリットがあります。
原発を狙ったテロを防げる実力が日本にはないのです

日本の歴史的位置付け
広島・長崎・ビキニ環礁・福島
日本は核の脅威をどこよりも知っている国です。
国家として英断を下し、脱原発の独自の道を歩むべきです。

48711 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」
東日本大震災で原発の弱点が明確化されました
安全・経済・今後の国際社会の主導・国防を考えても
原発は即刻０％対策をとるべきです

◆選択肢としては「２０３０年原発ゼロ」だが、２０３０年を待たず早期に原発ゼロを実現すべきである。以下理由。
１）原発ゼロでも電力は足りている。
　　現在５４基の原発のうち２基が稼働しているが、関西電力は原発再稼動後、火力発電を停止しており、電力という意味では再稼動は不要だった。つまり、電力は原発ゼロ状態でも一定の余
剰があることが実証されており、火力を再稼動しさえすれば全原発を停止できる。早期に原発ゼロと決めることは可能。
２）原発は高コスト
　　一旦事故を起こせば賠償額は巨額。万一の場合は国民の税金で負担する仕組みである。福島原発事故の賠償は未だにできていないが、少なくとも６兆～２０兆円以上とも言われている。ど
の原発においてもこうした事故のリスクをゼロとすることはできない。この点だけでも原発のコストは高いといえる。例えば経産省の資産によれば関西電力の全原発資産価値は６３１８億円、同
社純資産額は１兆１８３５億円であるが、過酷事故を起こせばその原発価値の１００倍以上、社の純資産額の１０倍にも及ぶうる損害を生じる。このような事故のリスクを抱える原発が低コストと
いう電力会社があれば、国民負担によらず事故保険を自ら掛けて稼働すべきである。かかる保険を受けるところは事実上無い。
３）原発がある限り事故をゼロにすることはできない
　　人間の作る機械で、故障やが絶対に起こらないものはない。一旦故障が起こった場合、その真の原因を究明し、その上で対策をする、こうしたこと何度も繰り返して機械の故障確率は下がっ
ては行く。しかし、原発においてはこのような繰り返し（事故の再発）をすることが事実上できない。福島の事故でも原子炉内に入ることもできず原因は推定すら十分にできないのが実情である。
（例えばベント弁が開かない異常があったが、この弁を操作する圧縮空気を送る配管の耐震性は 高レベルに設計されておらず、その配管での空気漏洩故障が疑われている）　今後、原発の
事故を絶対にゼロにするためには、原発をゼロにすることしか方法がない。　なお、日本列島は地震の巣窟であり、このようなところに５４基もの原発を稼働させている国はない。地震が皆無に
近いドイツですら脱原発を決めた。ましてや地震国日本において原発事故ゼロを想定して原発を稼働させ続けるのは世界的無謀。
４）使用済核燃料の 終廃棄処理場が未だにない
日本に 初の原発が稼働して以来５０年経っても未だに廃棄物処理方法とその場が決まらず、使用済核燃料のうちの多くが原子炉建屋内プールに貯蔵されている有様である。仮に 終処理
場が決まったとしても、地中深く埋めたとしても１００万年という途方もない年月の間、地震や地殻変動等により放射性物質が漏洩するリスクは避けられない。１００万年稼働できるような処理場
を設計・製造できる能力は今の人類には無い。原発を稼働させることでこれ以上廃棄物を増やし続けることは無謀である。
５）高速増殖炉の「夢」は破綻している
当初目標より約３０年オーバーしても高速増殖炉は事故続きで遅れに遅れ未だに発電できていない。今「２０５０年に初めの高速増殖炉を動かしたい」という「願望」だけで膨大な国費をかけた
継続は許されない。（主要先進国は高速増殖炉開発は停止した）
６）原発はエネルギー自給率を高めない
原発燃料資源は輸入に頼っている。日本のエネルギー自給率は再生可能エネルギー（風力、地熱、太陽光、海流、等）を拡大していくことで可能となる。再生可能エネルーギー資源を活かすた
めの技術開発とその稼働により、知的財産の確保・蓄積と雇用の拡大にもつながる。国策としてエネルギー自給率を高めるという観点が不足している。
７）日本の原発は地球環境へ 悪の影響を与えた。このような環境汚染は世界が許さない。
福島原発事故の影響で、日本のみならずアメリカの海岸等での放射性物質の量が増えるほどの地球汚染への影響を与えた。この時期にはＣＯ２排出量云々は保留することを世界に要請して
も、原発事故を再発させない努力をコミットすることこそを世界は日本求めていると考える。また、「ＣＯ２による温室効果」の影響が原発はないというのは全くの偽りである。燃料作成過程、廃棄
物処理過程においてＣＯ２を排出している。また、原発は熱効率が約３０％と低く、年間１０００億トンという莫大な温水を海に流し続けている。原発はＣＯ２説のような未検証の事柄とは異なり明
らかに直接的な海洋温暖化の原因のひとつになっている。
今は効率の良いガスタービンコンバインドサイクル発電などの火力に頼り、順次再生可能エネルギーを増やして、放射能汚染は絶対に再発させない原発ゼロという方針とすべきである。
８）プルトニウム蓄積による潜在的核武装は止めるべきである
日本は非核三原則を表明している国である。また、国連においては「核兵器を保有しない国に対しては核兵器による攻撃はしない」という極めて意味のある提案を行い、理事国決議として結実
させた国でもある。日本の原子力開発はプルトニウム製造により核武装能力を保有することが隠れた目的であったことは周知の事実。もやは非核保有国として潜在的核武装も止めるべきであ
る。
９）原発稼働は責任を取れない人が決めてはならない
　　原発稼働は全国民の命と人生に関わることである。このような重要重要事項は誰がどう責任を取れるものだろうか？　首相であれ、その重い責任は取れないはずである。トップ等が決めても
よいのは唯一、原発ゼロ（再稼動なし）とする場合だけである。何らかの意味で稼働を残すことは、国民投票によるべきであり、この場合に限り国民は自らの責任においてその決定結果を受け
入れる。　　　以上。

48706 個人 その他 ６０代 男性 ２０３０年より早期に原発ゼロ。理由：原発ゼロでも電
力は充足。原発は高コスト、事故ゼロは不可能、廃棄
物 終処理場なし。高速増殖炉は破綻。エネルギー
自給率向上。福島は地球環境を汚染。潜在的核武装
は中止。



48722 個人 自営業 ４０代 男性 原発廃炉を望みます！ こんなに環境や社会をぐちゃぐちゃにした原発！
もうわかったくださいよ！

48723 個人 自営業 ３０代 女性 もしものときにも対処が完璧にできる技術ができるま
で原発はすべて止める、作らない。火力などで補えて
る地域の原発からすぐに止め、原発をゼロにしてほし
いです。

日本の技術の進化に期待したい気持ちもわかりますが、まだ人間の技術では扱いは難しいと思います。もしものときにも対処が完璧にできる技術ができるまで原発はすべて止める、作らない。
火力などで補えてる地域の原発からすぐに止め、原発をゼロにしてほしいです。

火力の他に、天然ガスなどの技術も使う。
一つの技術に頼るのではなくて、
１がダメなら２、２がダメなら３、
というように、多様な技術で電力が供給できるようにする。

原発は動かさなくてものりきってるの地方の原発から、即廃炉に。
あとは徐々に減らし 後に原発はゼロに。

同時進行で、家庭・集合住宅などに太陽光などつけやすいような取り組みを。企業（特に中小企業）が、太陽光など独自で取り付けする際は、税金を安くするなどの取り組みをしてほしい。

原発関係の方々には、廃炉した後にどう対処するかについての研究をしてほしい。きっと世界が原発を止めるときに、その技術も海外に売り出せるのでは？やめる事で得ることをもっと考えた
方がいいと思います。

電気を使わなくても心地のいい町を作る事も、電気の消費を押さえる事に繋がると思います。電気をつかわない町づくりの点から考えて、そういう視点から、建築などの規制なども作ってほしい
です。
環境や建築、電力などの広い分野での専門家が集って、本気で話し合ってほしい。

こんなに四季と自然が多様で面白い国なので、自然といい距離でつき合える国を目指してほしいです。

48724 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発について国としてゼロシナリオをすすめていただ
きたいです。
これ以上稼働させることのリスクが大きすぎると感じま
す。人間の手に負えないものに、もう手出しをしない
ほうがいい。自分もできることをします。

事故で失われたものがあまりにも多く、それでもなお原発や使用済核燃料が増え続けるということのリスクに対して誰ももう、責任がとれない。
自分も今まで無関心でいたことを反省しています。国の政策と、自分や自分のまわりの人たちの健やかな暮らしが直結するということを感じました。ほんとうに大事なことが何なのかをもう一度
考える 後のチャンスだと思います。

48725 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 国民の安全、経済性、そして正義を重んじる日本人と
しての誇りから「原発ゼロシナリオ」を選択します。

国民の安全と健康を守るためには、脱原発が絶対に必要です。
国は、原爆や水俣病の被害認定でも、補償額、被害者範囲や保証時期について、因果関係立証の困難性から、原告の訴えに対応できていません。放射能の被害についても、様々な学説があ
り、例えば、福島第一原発の被爆被害についても、何年か後に発症したものは、被爆との因果関係を立証することは、たいへん困難です。被害を受けても、ほとんどの国民は泣き寝入りをする
しかありません。このような、危険な設備を運用することは、国民の安全を第一に考えるとする国家がすることではありません。
次に、原発は、資源エネルギー庁などから、 も安価な発電方式として、「８．９円以上など」と広報されていますが、たいへん疑義があり、国民を馬鹿にしているとさえ思えます。一度、福島のよ
うな事故が起きれば、想像もつかないほどの（恐らく何十兆円）コストが掛かるのに、それらの費用は発電コストに正しく反映していません。新たなコスト計算では、事故率なども加味しているとの
ことですが、地震多発国であることや原発が密集する日本の事情を組み入れているとはとても思えません。さらに、米国やＥＵ各国から出ている発電方式によるコストを見ても、原発のコストは、
風力発電と同程度で、安価な発電方式にはなっていません。経産省は、国民に正しい情報を提供し、将来のエネルギーは、どうあるべきかを真摯に検討すべきです。そうしなければ、製造業の
空洞化や非正規雇用の問題は、さらに悪化するでしょう。

後に、福島第一原発の事故では、津波対策の不備や事故対応などについて、誰も責任を取りませんでした。
東京電力などは、経営がたちゆかなくなり、国民の税金で助けられたにもかかわらず、事故原因の解明に繋がるテレビ会議記録を隠蔽するなど、全く反省していません。私は、このままでは、
「日本では悪いことや失敗があっても、隠すか、嘘をつけば良い」のだという、精神が植え付けられてしまうのを も危惧します。事実、福島第一原発の事故に起こった「いじめの隠蔽」や「警察
の劣化」など、日本のモラル崩壊の兆候とも言えます。原発事故が発生したとき、国民の安全か、国民でもある電力社員の安全を優先するか、の矛盾も解決できない原発を運用していくことは、
日本の中に新たな差別と矛盾を生む温床になることでしょう。

以上の理由から、私は、脱原発を推進し、2030年を前倒して、できる限り速やかに、日本から全ての原発が無くなることを切に願います。

48726 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の比率はゼロとすべき
放射性廃棄物を処理・管理する方法は確立しておら
ず、これらの費用を含めると原発のコストは高い。
原発への依存は、将来の世代へ放射性廃棄物の処
理などを押し付ける行為である

自身は日本の将来のために働いている自負があり、決して福島原発の事故、放射能汚染に対し、ヒステリックに反対するつもりはない。資源のない日本においてエネルギー政策が極めて重大
な課題であることも認識している。
しかしながら、原子力を含めたエネルギー政策と日本の将来を考えたとき、原子力にこれ以上頼るのは止めて、一刻も早く、原子力への依存をゼロとし、現在ある原子炉も廃炉とすべきと考え
る。原子力は日本の将来のために有益なエネルギー資源とは言えない。
1) 放射性廃棄物を処理・管理する方法は確立してない、 終処理施設もなければ方法も確立していない。再処理によりプルトニウムを利用する方法も全く現実的ではない。よって原子力発電
所を稼働すればしただけ、行き場のない放射性廃棄物を蓄積することとなる。すでに日本全国に莫大な量の放射性廃棄物が蓄積されており、これらを処理・管理する目処すらたっていない。ま
た、その処理には膨大な費用がかかることも明らかである。
2) 原子力発電に関わる電力会社、その他の企業、さらには行政も、目の前にあるエネルギー、利権にだけ目を奪われているが、上記のように処理方法の確立してない放射性廃棄物の処理、
発電所の廃炉費用にかかる莫大な費用を誰が、どのように負担しようと考えているのだろうか。
原発事故の補償、責任を政府、東電が押しつけあっているように、利益にならないこれらの費用や負担は結局、国民に押しつけられるのは目に見えている。
東電は福島第一から出た放射性物質を不主物であり除染の責任はないと、言った。放射性廃棄物、廃炉の際にでる廃棄物の処理もおそらく真面目にするつもりはないだろう。東電以外の電力
会社や企業も同じで、目の前の利益には必死だが、利益にならないことはやるわけがない。行政がこれらの問題に真面目に取り組まなければ、おそらく将来、行き場のない放射性廃棄物は不
法、不適切に処理されるようになり、その汚染によって被害を受けるのも、また我々国民であり、将来の国民である。
こうした問題に取り組まず、原子力だけを推進めれば、更に莫大な廃棄物をうむことになるが、それでも原子力は日本のために必要だと言えるのだろうか。
3) 結局のところ、目の前の経済的利益、利権だけをみて、上記の問題を、将来の世代にずっと押し付けてきたのである。日本の将来を考えたとき、原子力発電をこれ以上続け、推進すること
は、愚行としか言いようがない。野田総理は、増税と社会保障改革を今しないと、将来の世代の財布からお金を奪うことになると話していたが、原子力を今止めなければ、放射性廃棄物とその
処理費用を日本の将来の世代に押しつけることを容認し続けることになる。
原子力を推進することが、日本の将来を考えたエネルギー政策だと言うのであれば、まず放射性廃棄物を誰が、どのように処理するつもりなのかを明確にしなければ、とても納得はできない
が、福島の事故後の除染や廃炉などの処理が全く進まないのを見れば、何を言われても信用はできない。

48727 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオでお願いします。 福島のような事故が、今後二度と繰り返されることのないように。
安全な処理方法が確立されていない原発を使い続けることも、将来の人々に対して無責任だと思う。

48728 個人 自営業 ７０代 男性 原発は完全廃止（０％）を希望します。 エネルギー源としては有効でも、危険性においてはこれ以上のものはない。
国民は日々を不安に苛まされ続け、一旦事故があれば補償ですむ問題ではないし、責任者が責任をとれる訳でもありません。
電力の公益性の大儀を強調されてはいるものの、少数の人間の経済的利得のために、多くの犠牲を強いる結果が当に証明されたのだから、この日本で永久に安全を謳うことの非は自明でしょ
う。
安全性の確認など、全く現実離れのした話です。
何か起これば「想定外」を繰り返すのが当たり前で、事故などは想定ができれば起き得ません。
注意しても生じた災害はどうすることもできません。
交通機関など他の文明の利器による限定的な被害とは訳が違い過ぎることを弁えずに、何にでもリスクを伴う、などと妄言を吐く識者もいますが、とんでもない考えです。
電気のコストより国民生活の安全が優先されるべきは当然の理であり、安価な新規電力の開発能力は日本には十分に備わってると確信してます。
この際は、原発推進論者や関係者には、少なくとも現存の発電所の近辺に居を構えて廃炉まで生死を懸けて安全管理に徹して頂きたい。

48729 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオ。原発エネルギー0パーセントを希
望します。

(1)安全面の確保がされていない
　女川原発でも電源を高所に持っていくことで危機は免れているが、地震でのダメージが大きく、再稼働は難しいと思われる。実際堤防を高くしているが、根本的に安全とは言えない。廃炉に向
けてこれ以上のリスクを減らす方法で考えてほしい。東通原発のダメージが少ないと言われているが、今回の規模で地震がきても、安全の確保ができない。また、海に近いところでの原子力発
電所で到底、安全の確保ができるとは思えない。

(2)事故が起きた時の補償が心配、
今回の事故において、余儀なく土地を離れなくてはならないが、納得できるような補償がされていない。自主的に西側に避難した人への補償がないように思われる。

(3)事故が起きた時の情報が流れない
あとから、危険であったとのニュースでの取り扱い。パニックになる恐れはあるのかもしれないが、必要な情報は流すべき。それによって事故当初、放射能にさらされた人が多い。正しい情報を
流してもらえる安心があればパニックにもなりません。

(4)社会的弱者の対応
グループホーム利用の要介護高齢者が移動できず、その場にいなくてはならない状況だった。今後の対応案がないままでの再稼働は反対をせざるをえない。

(5)現在のエネルギーで対応可能ではないか。
現在、東京では夏中盤。電気の対応ができている。今までの垂れ流しではなく、国民の節電の気持ちがあることで対応は可能だと思われるし、地球にやさしいのではないか。現実に停電もなく
ここまで来れていることで証明できると思われる。本当に原子力がないやっていけないとは考えにくい。

以上のことを考えて私は、原子力エネルギーは現段階で再稼働すべきではないと思うし、実用化できる状態ではないと思う。是非、国が国民の意見を組んで、再稼働ということをストップしてい
ただきたい。
なので「原発ゼロシナリオ」をすすめていただきたい。

48730 個人 自営業 ３０代 男性 2030年にゼロシナリオが 低限でもだと思います。む
しろ、核廃棄物の行き先も決まらない中では今すぐに
でもゼロに戻すのが妥当だと。

2030年にゼロシナリオが 低限でもだと思います。
震災後の原発への対応。大飯原発の再稼働時の、民意を無視するどころか、国が前提としていた、安全性さえないがしろの姿勢では、任せられると考えるのは難しいと思います。

原発維持や、地域へのお金を考えると、
同じだけの金額を自然エネルギーの開発にまわせば、
採算、雇用問題も含めて、
よりよい結果が出るように感じられます。

48731 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 使用済み核燃料の処理も出来ないのに、これ以上原発を稼働することは間違っています。子どもたちに負の遺産を残すべきではないと考えます。
現時点で、原発は2機しか動いていないにもかかわらず、電気は十分足りています。原発を稼働しないと電気が足りなくなるという、経済界の人たちは狂っているとしか思えません。福島の人た
ち、特に子どもたちを被曝させておいて、生命より経済が大事だと考える人たちは、是非東京電力の福島第一原発の近くで生活し、福島の農産物や海産物を食べて応援してください。
電気が足りず不便な生活をせざるを得なくなっても、原発の再稼働は許せません。また、福島のような原発事故が起こったら、日本中どこにも住めなくなってしまいます。不便な生活を強いられ
たとしても、少しずつ自然エネルギーにシフトして行くべきです。
自分勝手な不自由のない生活ではなく、生命や環境を守る生活、生き方にシフトする必要があるのではないでしょうか。

48732 個人 その他 ４０代 女性 《即原発ゼロへ。弱者の保護を優先》

原発は即刻ゼロにすべき
同時に、病人・被介護者・子供・老人を守らねばならな
い

原発問題は何も解決・収束していません。

あの日から故郷を追われ失意のまま不自由な避難生活を余儀なくされている福島県民のことは脇に追いやられ、何よりも問題収束を望む国民の声に耳を貸さずに「国民生活のため」と原発が
再稼動されました。

多くの地震学者が大飯・志賀・敦賀原発、ほぼ全ての原発直下に活断層があり、「巨大地震のサイクルに入った」と共通の見解を述べているにも関わらず、関係者は耳を貸さず強行に稼動を推
し進めています。

２０３０年までの原発依存率に１５%も２５％も選択肢はありえません。
０％しかあり得ません。
速やかに再生可能エネルギーへのシフトするための議論・行動を起こすべき、原発の稼動に注ぐ労力と金を代替エネルギー、再生可能エネルギーの確保にまわすべきです。

何よりも日本国民を守ることを優先してください。
国民が安全に暮らす権利を維持するためならある程度の計画停電も受け入れます。
平凡ながら慎ましく平和に暮らしていた福島県民の幸せを取り戻すことに全力を傾けてください。
原発が投下されて罪のない国民の命が奪われた唯一の国なのに、原発事故で国民の生活を脅威にさらしたまま再稼動させる愚かな国、政治家と電力関係者・ＯＢたちの私利私欲にまみれた
醜い国は、このままでは世界的地位も失墜すると思います。
これ以上、自分が日本国民であることを嘆かわしく思うような国にしないでください。

48733 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを選択いたします。 福島第一原子力発電所の事故原因も究明しておらず、事故自体も収束していない中、安全な対策が取られているとは考えにくい状況での再稼動はありえないと思います。

原子力発電所で発声する放射性廃棄物自体も、根本的に処理する方法が無い状態で、原子力発電を推進することに疑問を感じます。CO2は削減できても、放射性物質が垂れ流し状態である
ことは良いのでしょうか。これ以上日本の国土が汚染されることは反対です。すでに日本だけでなく、世界の海も汚染されているのが現状です。

今後のエネルギー対策が明瞭でない状態ですでに電力料金等も値上げされていますが、同じ国民が負担しなければいけないのであれば、環境に配慮した自然エネルギーへの転換を望みま
す。

48734 個人 無職 ６０代 女性 　直ちに原発依存度をゼロに 　私は下記により原発依存度を直ちにゼロにしたいと思います。
　地震の頻発する我が国においては、原子力発電所の設置は、危険であることは
東日本大震災で明らかになりました。福島県の人たちはもちろんのこと多くの国民に大きな被害をもたらしました。
　私は、報道で福島の子供たちが「私たちは子供が産めなくなるの？」と悲痛に語っているのを聞き、とても大きな衝撃を受けました。この子供たちにはなんの責任もありません。原子力は人間
と共存できるエネルギーだはありません。
　私たちは、これまでの生活を見直し、持続可能な社会を構築していかなければならないと思います。今こそ、命の大切さを確かめ合い、将来子供たちが安心して暮らせる世界を目指したいと
思います。



48735 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発反対、すぐ廃炉にしてください。すべて廃炉にして
ください。原発の稼働を止めて下さい

原発の中にある放射性物質が漏れれば健康被害が生じることは明確になりました。原発が無くても大丈夫。大量消費、大量生産をやめれば原発なくても大丈夫。
福島第一原発の事故により、国は原子力事故をおこしてもまともな対策、をしませんでした。被ばくしないよう対策してくれませんでした。今後事故を起こしても国は何も解決してくれないことがわ
かりました。何もできないのなら原子力をやめてほしい。原子力は人間の手におえるものではないです。人間が管理できないものです。さらに事故を繰り返さないためにもやめるべき

48736 個人 その他 ２０代 男性 なるべく速やかに原発をゼロにすることを望みます 原発の再稼動を撤回し、速やかに原発ゼロの方針を打ち出すことを求めます。一度事故を起こせば、取り返しのつかない被害を出すのが原発です。また、小規模であっても地域の雇用を生み
出すような再生可能エネルギーの普及に力を入れてください。

48737 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。また、2030年までに
ではなく、即時0％を希望します。

原発により大きな被害をもたらした事実があるというのに、それでも原発を容認することは絶対にあってはならないことなので、ゼロシナリオを希望します。
日本国民が安心して暮らせる社会にするためには、原発に依存しない社会にしなければならないと思います。現在だけでなく、未来の日本国民のためにも・・。

また、脱原発と同時に脱化石燃料も必要ではないかと思います。

そのために、再生可能、持続可能な自然エネルギーに移行し、原発ゼロの社会になることを望んでいます。

48738 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発。放射能には勝てないよ、人間だもの。
今すぐ出来なくても、まずは廃炉を目指しましょう。

原発自体を人間はコントロール出来ない、と言う事を去年の三月から今日まで、日本は世界にハッキリと示したでしょう？
ソレに気付かないフリをしてるのは、日本人と世界の原発推進派だけですよ。

原発以外の火力、水力、風力etc...今眠っている各発電所を7～8割稼働させれば、電力需要も充分に賄えるハズです。何故か報じられていませんけどね。

仮に賄えないとしても、多少の不便は受け入れますよ。
電力大事にって言うなら、まずはTVを消しますよ。

街中だって、まだまだ節電してないでしょ？
観光名所のライトアップや、夜中の繁華街のネオンもそこまで切羽詰まってるなら、本当は辞めたらいい。
パチンコ屋なんて全く節電しないまま。ガンガン電気使ってますよ。
おかしな所は節電しないですね。ドンドン指導すれば良いのに。

世界はクリーンエネルギーの開発へシフトしてますよ。
温泉大国日本。地熱発電にこれだけ向いてる国は無い。
島国日本。波力発電にこれだけ向いてる国は無い。
やれる事は実は他にも沢山有ります。

原発が無いと国民の生活が危ぶまれる、とか大飯再稼働の時に首相は言ってましたが、国民は別に危ないと思ってないですよ。
多少の節電、不便は受け入れます。
首相が言う所、実は原発利権者が困るって中学生にもバレてたと思いますよ。
勝手に「国民の気持ちわかってるキャラ」とか要らないですから。

子供を守れない国に未来は無いです。
日本を守る気が有るなら、今すぐに脱原発・廃炉を。
もう小手先の政治は全く必要有りません。

48739 個人 会社員・
公務員

８０代以
上

女性 0%にしてください。 使用済み核燃料の 終処理方法も決まらない中で、原発は成立していない技術だと考えるからです。

48740 個人 無職 ５０代 女性 選択肢の中では、２０３０年「原発ゼロシナリオ」を選
択します。
ただし、２０３０年まで待たずに、即時、全原発を永久
に停止すべきです。
ただちに原発の廃炉技術の確立と作業開始の道程に
入ってください。

　原子力発電は、 初から使われるべきではありませんでした。過ちは、ただちに、修正されねばなりません。
　原発が禁止されるべきなのは、経済的な問題ではありません。事故が起こった時の致命的な被害だけでなく、運転中の作業員の被ばくや必ず起こる放射能漏れ、そして、なによりも、使用済
み核燃料が数十万年にわたって残り、蓄積されていくことです。
　核燃料リサイクルは諦めるべきです。今の技術では不可能と言ってよく、これに固執して開発することが、より致命的な大事故の原因になるリスクが高すぎます。もんじゅは、ただちに廃炉にす
るべきです。
　原発を使い続けることの問題は、子孫に多大な負担を押しつけるという倫理的な問題であって、経済効率の問題ではありませんが、経済的にも、成り立たない技術です。一見、他の発電方法
より安く見える計算方法は横行していますが、 後の廃炉処理や使用済み核燃料の処理、そして、原発事故による計算不可能と言っていい莫大な損害をきちんと計算に入れていないだけで
す。
　原発を利用せずに得られるエネルギーでまかなえる社会を構築するべきです。短期的には火力発電、長期的には再生可能エネルギー、そして、節電技術や送電システム、ピークカットを誘導
する料金体系などの開発を促進するべきです。
　地震国であり、これから活動期に入るとも言われる日本では、緊急に脱原発を実行すべきです。そして、原発を必要としない社会モデルを世界に提示することで、国際的な原子力廃絶のリー
ダーシップをとることが、日本の未来となるよう希望します。

48741 個人 無職 ６０代 男性 原発はいらないと言っている人は、あまりにも近視眼
てきであり、イデオロギーから反対を唱える人の口車
に乗っている人が大部分と思われる。もっと大局的な
見地から考えなければならない。

　今回の事故は、明らかに人災と思う。
これだけ危険なプラントに対して放射能漏れの対策があまりにもお粗末だった。社会は東電を悪者にしているが、保安院の役人は何をしていたのか、権限があるのだからプラントの不備が判明
したら、運転停止をさせてでも改善させる義務があったのではないか。
　役人は勉強不足で東電と互角に渡り合える知識も無ければ、御身大切で役人が本来の使命を果たしていなっかたのが、今回の事故の 大の原因である。
　もし、日本が原発０になっても、近隣の中国・韓国で原発を開発しており、ここで事故が起きれば日本は今回以上の被害を被る危険もある。
　チェルノブエリの事故で、イギリスの酪農家は今でもその被害に
苦しんでいるとのことである。日本は今回の事故を教訓に電源が喪失しても、安定した停止状態を保つプラントを開発し、世界をリードしなければ、他国の事故で日本が被害を被る恐れがある。
　とにかく原発０ではなく、より安全な原発の開発研究をしなければならない。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上、

48742 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電は、常に死と隣り合わせの代物です。悲
劇と悲しみしか生まない。子どもに関わる仕事をして
いるからこそ、胸を張って、未来を生きる子どもたち
に、少しでも安全で安心できる日本を残したいと強く思
います！

原発依存度は０にすべきです。
今回の福島第一原発の事故でも、その人的被害はこれから数年後に分かる事ですよね。実際に、今でも以前より福島の子供たちは鼻血を出す事が多くなっているという話も聞きました。何が起
こるかなんて、誰も保証はできないはずです。
多大な利益をうむシステムを作り上げ、コンビニエンスストアの24時間営業、自動販売機の設置、オール電化の推進と、ためておけない原子力の余剰電力をどんどん使うよう仕向け、国民の意
識をマインドコントロールしていった電力会社と当時の自民党議員たちは、まだ目を覚ましませんよね。自分の子どもや孫に胸をはれるんでしょうか。「事故が起こったら、悪いけど死んでくれ」と
言えるのでしょうか？利益しか考えない無責任の大人達が、明日を生きる子どもの生きる権利を奪う資格なんて無いはずです。
今回の震災からの事故で、国民大多数は考え、これまでの生活がいかに、便利という名の裏側で無駄な電力を使用していたのかを反省しました。企業でも節電の努力が普通となって、不便は
無いと言っています。今夏でも電力不足が心配といっていましたが、足りないことはなかったですよね。つまり改めて、通常の生活を送るのにはこんなに電気が必要ではないと気付いたのです。
日本人は思いやりがあり、賢い国民です。考えて行動すれば、職の問題も解決できます。常に死と隣り合わせの不要なものはいりません。少しでも安心できる国で、未来を見て生きていきたい
です。原子力発電はいらない！！

48743 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発は即時０で問題ない！ 大飯動かしたのは失敗だったな　馬　鹿政府
大飯ではっきりした原発が完全に不要なことを
原発が０でも電力は余裕だったと証明された
一番依存度が高い関電で原発不要がばれたわけだ

１５％の節電が１０％になった　原発を動かしたとき
火力８基とめて総発電電力量が１５０万くらい減っているのに

こういう工作は全てばればれ何だよ
発送電分離すれば電気料金も安くなり
雇用も生まれる
いいことしかないな

48744 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロシナリオ ・原子力はエネルギー源としては理想的だが、利用するためにはこれをコントロールする知恵と能力が前提である。
・少なくとも今のわれわれにはその知恵と能力が不十分であることが明らかになったのだから、原子力を使わなくてすむ選択肢しかないと考える。
・2030年時点で、われわれにその知恵と能力が備わっているかどうかの検証をして、次の目標年次までのエネルギポートフォリオを決めていけばよいのではないか。

48745 個人 自営業 ５０代 女性 脱原発反対。原発の全体のエネルギーに占める比率
は現状ぐらいを維持して行くのが良いと思います。原
発技術およびその関連設備は、外貨を稼ぐことができ
る日本の重要な輸出産業であると思います。

再生可能エネルギーはまだまだ不安定で技術開発にもかなりの時間が要すると思います。技術開発ができても日本の狭い領土で原発に代わる電力を確保できるか未知数です。できないと思
います。火力発電は故障も多く、また海外から大量の石油・ガス等の資源を輸入しなくてはいけません。輸出産業でせっかく稼いだ外貨を全部どころか赤字になるほど海外に放出することにな
ります。コストが高く日本は貧乏国家になっていきます。原発ゼロなどということになれば、海外からも足元を見られて余計に資源調達のコストが高くなると思います。逆に高い日本の原発技術
は日本の財産であると強く感じますし、トルコ・ベトナム等と早く契約して輸出を増やし外貨を稼いで欲しいと思います。強い日本であってほしいです。韓国に負けてほしくないです。原発ゼロにな
ると、日本の企業は海外に出ていくしかなく、日本はますます空洞化していき雇用は失われます。人件費は高い、税金は高い、電気もないでは、企業に出ていけ！というようなものであると感じ
ます。日本国内にある原発は古く、 新技術の原発に順次交換していくのが安全で、かつ、日本が潤っていく 善の方法と感じます。原発は外貨を稼ぐことができる日本の貴重な輸出産業と思
います。
関西在住ですが、大飯原発再稼働してよかったと感じています。昼間は母がひとりでいる時間帯もあるので、急に停電などなれば熱中症で命の危険な状態にもなるところです。安定的で海外か
ら大量の資源の購入をしないでよい原発は 新技術での生産を維持するのがよいと思います。

48746 個人 無職 ６０代 男性 原発の商業運転開始から約５０年後に大事故発生。
後始末だけに何十年もかかり十兆円を超える予算が
投入される。核燃料廃棄物の処理は目処がつかな
い。遺伝への影響も未知。原発は１０年以内に全廃
を。

日本列島は、大陸プレートの衝突箇所に形成されている。太平洋プレートは西北西へ年約１０センチ、北アメリカプレートは南東へ約１センチ、ユーラシアプレートは南東へ約１センチ、フィリピン
海プレートは北北西へ約６センチ動いている。 このプレートの動き以外に、昨年の巨大地震によって、東北地方を中心にして列島が太平洋側へ２．５メートルも移動。

深海調査研究船が、昨年の地震直後に宮城沖の海底で地形の調査を行った。海底が１５００メートルの幅で５０メートルも盛り上がっていた。Ｍ９が放出するエネルギーは４億８０００万トンＴＮＴ
に相当。Ｍ７でも４８万トンＴＮＴに相当。

この５０年余の間に世界で発生したＭ９クラスの巨大地震は６回。うち４回が、アラスカから日本列島にかけての地域に局在。Ｍ７以上の地震はこの９０年間に世界で約９００回発生。そのうちの
約９０回もがこの小さな日本列島で発生した。日本列島周辺が、世界で も地殻変動の激しい地域だ。

今までの地殻変動によって、列島の至るところに破砕帯が存在。地質学的に安定した地域はない。列島のどこにでも活断層が生じ得る。原子炉が寄って立つ大地が崩壊すれば、どのような技
術的対策もないに等しくなる。津波よりも直下型地震のほうが被害が大きくなる。

日本中にある原発のどれかの直下で、いつ地震が発生するのかは勿論誰にも分からない。今日かも知れないし１００年後かも知れない。

発電が原子力でしかできないのならば、リスクを許容するという考えが出てきてもおかしくはない。しか し、発電はとても原始的な方法でも容易にできる。稼動前、稼働中ばかりか、半永久的な
核燃料廃棄物などの処理にまで膨大なコストがかかり、リスクが永続する原子力に頼る必要はない。より安全な方法による効率的な発電技術を開発することにより、日本は世界へ貢献できる。

資源のない日本には原子力がふさわしい、という意見があるが、ウラニウムは輸入に頼っている。産出国は限られている。既に価格は高騰しており、産出国が政治資源としてウラニウムを使う
ようになれば、日本はエネルギー供給の首根っこを他国に押さえられることになる。これに対して、日本には無料の自然エネルギーが無尽蔵にある。

将来世代への放射線の影響は予測がつかない。その例として卵母細胞を挙げておく。成人になってから卵子になる卵母細胞の全てが、出産するまでに女児の卵巣で作られてしまう。この放射
線に感受性の高い時期に、卵母細胞のＤＮＡ（機能がよく分かっていない遺伝に関係する分子は、これ以外にもある）が損傷を受けても、産まれる女の子には障害が認められない。障害が発生
するとすれば、女の子を出産した母親の孫やひ孫、さらにその後の世代になる。

政府は国民に原発の全廃を確約し、１０年以内に全廃を完了させるプロセスを明示していただきたい。唯一の被爆国である日本が原発で大事故を起こしたのであるから、核廃絶と共に、原発の
ない世界を作る方向で日本は世界をリードする必要があります。

48747 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロを支持します。今回の原発事故をきっかけに
出来る限り自然エネルギーにシフト。各家庭も企業も
参加型の電力作り。

電力は大事です。これからも電力を必要とします。これまでは私たちは原発に知らず知らす依存しいてました。無知なことに力を借りてきました。しかし311以降わたしたち国民は目が醒めたので
す。今日現在も修復が見込めない、こんな危険なものに頼っていたのです。この悲劇を目の当たりにした今、これ以上原発への依存は許されるものではありません。太陽エネルギーをはじめ、
自然エネルギーへのシフトを強く願います。これからどんなことがあろうと原発の稼働は絶対に反対です。反対します。

これまでの過ちを電力会社、政府、関係するところすべてに猛反省猛謝罪して頂き、原発に依存しない新たなシステムが早急に必要とされています。国民、政府、電力会社がおのおの依存的で
縛い合いの関係から、自立したクリーンな関係へと変わっていくときです。

例えば太陽エネルギーを各家庭や企業にも積極的に協力してもらい「電力作り」を参加型にするという方法ほか、太陽エネルギーに関するアイディアを世界中に募集し、建設的な修復と立て直
しを計る。今なお原発を稼働するとか、しないの次元で言い争っている時ではないところまで日本はきているのではないでしょうか。失敗から多いに学び、口だけではなく頭と手足を動かし次に
進みましょう。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上です。

48748 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 私はゼロシナリオを選びます。 福島の事故が起きてから、政府の何と的外れな対応、想定外との言葉を多く聞いたことか。
有事のことを考えない（考えようとしない）という思考に対する疑問符を、この事故を機に、痛みを持って提示されたのだと個人的には考えております。

私自身、人間にどうすることもできないエネルギーをこれまで平気で使用してきたということに対する己の知識のなさに、愕然と致しました。

このまま原子力エネルギーを維持し続けることは、当然のことながら、使用済み核燃料も増えていく、ということです。
未だ、きちんと処理することのできない使用済み核燃料の問題を放置したまま、それを未来の子供たちに託すという方向は、今を生きる人々の、何と傲慢な考えなのでしょうか。

福島の事故も未だ収束できずにいる状態で、
まだ原発を維持しようとする考え方に、賛同の余地はありません。
万が一起こり得る有事の時、一体誰が、責任を取れるのですか？

ゼロにするまでの道程がいかなるものだとしても、
今の時代の範囲で、きちんと処理できるエネルギーを育てるべきなのではないでしょうか？
被害を受けてきた方々への償いと言うには、毛頭足りません。
ゼロシナリオは義務だと思います。
早々に達成していただきたく思います。



48749 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 私は再稼動を一切認めずに直ちにゼロにすべきだと
思っているのですが、今回の選択肢にはありません
ので2030年に原発ゼロを実現させてください。

原発ゼロを実施すべき理由。

その1
放射性廃棄物の 終処理場所が決まらない、再処理工場はうまく動かない、このまま稼動し続ければ、近い将来廃棄物置き場が一杯となります。地層埋設処理に同意する自治体など出てこな
いでしょう。まさか原発立地自治体で何とかしろなんて考えているのではないでしょうがいったいどうする気なのですか。

その2
私は東日本大震災後に富士宮市震度６強の地震を体験しました。近隣の工場は酷い被害を受けました。設置したら絶対に動かないだろうといわれているほど大きくて重い機械が、とても太いア
ンカーボルト数十本を引き千切って動きました。どんなに頑丈に作っても自然の力には抗えません。原子炉は耐えても原発の配管類は破断するでしょう。一秒間に七十トンもの冷却水を必要と
する設備を冷やせなくなります。それだけの水が切れれば福一の二の舞です。津波でやられたと言う意見は詭弁です。東北より人口密度の高い中部や関西で起こればエライ事になります。日
本の半分は人が住めなくなります。

その3
過去に原発を導入しようと決め、我が国は多額のカネをつぎ込んでここまで成長してきました。今原発に掛かる費用を廃炉関係にのみ限定して残りの莫大な金額を新しい発電方式に投資すれ
ば、原発がたどったと同じようにかなりの成長が見込まれるでしょう。廃炉で職を失う人達の雇用も生まれます。

その3
琉球大の大瀧丈二准教授らの研究チームが「ヤマトシジミ」に遺伝的な異常が出たという報告書を発表しました。人に影響が出ないと言い切れますか？

広島、長崎そして福島。国民を被曝の恐怖から解放してください。

48750 個人 学生 ２０代 女性 原発は即刻全廃炉にすべき 福島の事故により原発のリスクは異常に高いことは誰の目にも明らかとなった。
にもかかわらず、政府は原発をなお維持し、将来的には総エネルギーの１５％にしようと画策している。
これは民意を無視した暴走であり言語道断。
各種世論調査を見ても、脱原発の方向性は一目瞭然である。
大飯原発を再稼働した際も大規模な抗議がなされ、現在も続いている。
原子力発電は即刻中止し、全原発を廃炉にすべきである。

48751 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発０シナリオを選択します 東京電力福島第一原子力発電所の大事故から１年５ヶ月を迎えようとしています。現在でも
放射性物質の拡散は続いており、4 号機は予断を許さない状況です。放射性物質拡散による環
境汚染は、日本のみならず地球全体に広がっています。原発立地県である福島県では多くの
人々がそれまでのくらしを奪われ、見通しの立たない避難生活を余儀なくされています。その
人数も今年6 月中旬時点で避難指示89,055 人、自主避難等7,567 人、県外避難35,514 人と報
道されています。
私たちはこの日本が地震列島であること、一旦原子力発電所事故があると社会的・経済的に
取り返しがつかないということ、原子力発電が人の手に余るものであること、放射性廃棄物の
処分は未解決の課題であること、原発がコスト的に優位ということはごまかしであることなど
を再認識しました。
原発を残し更に増やす可能性のある「15 シナリオ」や新たに原発を増設するシナリオである
「20～25 シナリオ」ではなく、「ゼロシナリオ」を基本とし既存の原発を稼動させないこと、
新規に原発を作らないこと、廃炉をすすめることで、原発事故の危険と隣り合わせではない安
心できる暮らしを心から求めます。未来の世代に今の私たちが責任を持つべきです。
そして、このことを推進するために省エネルギーの取り組みを進める、自然エネルギー活用を推
進する、地域分散型のエネルギー供給を進めるなど電力システムを改革することを求めます。
脱原発と地球温暖化防止は両立できます。これからは原子力発電所の廃炉と、膨大な放射性廃
棄物のより安全な処理の研究及び人材育成に全力を注いでください。
また原発事故後も継続している「原発輸出」についても見直しを求めます。原発事故を起こ
し膨大な放射性物質を拡散させた日本の果たすべき国際貢献は、原発に頼らない社会づくりを
率先して実践することにあります。

48752 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオを選択します。
今ある原発の停止と廃止および使用済み核廃棄物の
処理に早急に取り組む。命をお金に代えることはでき
ません。未来に負債を残さないために原発ゼロ％以
外の選択はありえません。

ゼロシナリオを選択します。
　今ある原発の停止と廃止および使用済み燃料の核廃棄物の処理に早急に取り組むべきです。

　今年5月6月には原発による発電０％を実現した実績があり、2030年に至らないもっと早い時期にゼロを達成すべきです。
　命をお金に代えることはできません。これまでに原発による発電のために使ってきた総費用と廃炉の費用と同じ費用をかける覚悟をすれば十分可能でしょう。残る原発５０基を廃炉にするコス
トは、公的資金だけでなく、国民のカンパを集めれば資金的には問題ないと思います。

　飛行機事故、自動車事故などはその事故ごとに事態は収束しますが、原発の事故は一旦起きて放射能が拡散すれば、何十世代にも亘って地球的規模で影響し永久に取り返しがつきませ
ん。すなわち放射能拡散という事故が続いたまま持続し、新たに事故が起きれば半減期があるとはいえ放射性物質が地球上に累積されて行くのです。

　原発の運転継続により核廃棄物はどんどん増える方向です。直接処分の場所や方法も決まらない状態で、原発を稼動させるとますます核廃棄物が増加して後の世代に負の遺産を残すだけ
です。先送りを止め、未来に負債を残さないために、原発ゼロ％以外の選択はありえません。

　原発ゼロシナリオを求めます。
以上

48753 個人 その他 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。現在の原発をでき
るだけ早く全て廃炉にし、 終処分の方法をきちんと
議論することを望みます。

福島で原発の安全性がまったく根拠のなかったことが明らかになり、現在稼働中の大飯原発も安全性の問題が指摘されています。国民の命や生活にかかわる問題なのに、その当事者に意見
を聞く時間が短いことも問題だと思います。現在54基ある原発の使用済み核燃料の 終処分の方法も決まっていない中で、これ以上、問題を増やすのではなく、今後は原発以外の再生可能エ
ネルギーの開発や議論に集中していくことを政策として打ち出してください。そして、核燃料サイクルに関しても国民的議論を進めるべきだと思います。

48754 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 原発ゼロシナリオを希望します。
核エネルギーに頼らない日本を作りましょう。

48755 個人 無職 ６０代 女性 原発を全面的即時廃炉し、今後のエネルギー比率は
0％とする。

平時でも放射能を出し続け、従業員を被曝させ続ける原子力発電はやめるべきである。避けうる危険を避け、次世代が安心して生きていける世の中を遺していくのが、大人の責任である。すで
に、福島の事故で、子どもたちに放射能障害の不安を負わせてしまっている現在、これ以上の不安・危険を避けるために、原発を即時停止し、廃炉を進めるべきである。
原発開発・維持に注いできた資金・人材を、非核エネルギーの開発・実用化に転換するべきである。

48756 個人 その他 ３０代 男性 原子力発電の中止と原子炉の廃炉を求めます。廃炉
技術と自然エネルギー技術の開発に注力して下さ
い。

原子力発電による事故と電力会社の隠蔽体質により、安全性に対する信頼が失墜したからです。

48757 個人 自営業 ６０代 男性 即原発０（２０３０年でなく） (1)核廃棄物捨て場所なし(2)地震大国＋活動期(3)経済、健康、生命全て大事しかし優先順位は安心安全、生命優先が第一(4)原発があれば核廃絶は無理(5)絶対平和へあらゆる方策を以て進
め！！(6)政治が明確に原発ゼロにハンドルを切れば、日本の技術をもってすれば、必ず再生可能エネが進み、将来経済効果大(7)クリーンエネで世界を牽引し、リーダーシップをとれ

48758 個人 その他 ５０代 女性 2030年までの原発依存率１５％を指示します。 原発の即時全廃は現実的でないと思う。

48760 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ希望 福島と茨城県の子供の避難をさせて下さい。
子供達の命を大切にして。

○総括
エネルギー・環境会議での3ケース：国民的議論を経て， 終的には政治判断．正解があるわけではない．いずれも茨の道で課題山積．
当方が生業とする機械技術の役割はいずれの選択肢に対しても
・経済的なCO2排出削減のためのエクセルギー視点でのエネルギーのベターミックスをベースに，
・利便性・快適性を過剰に犠牲にしない需要端での省エネ技術
・集中・分散を問わず，高い効率と信頼性の発電システム技術
を地道に実現することにある．原子力発電の技術信頼失墜は，極めて重い責任を感じている．

○問題意識
・CO2よりも経済が心配
1000兆円の国の借金の下で，復興資金は誰が稼ぐのか？
→当面は安定な電力ありきで操業する製造業である．10兆円単位のお金を，よその国は寄付してくれない．雇用減，税収や社会保障も崩壊．
・日本は資源に乏しい島国
資源は海を越えて買ってこないと何もない．これまでは高付加価値な製造品輸出に基づく実体のある経済力でなんとかなってきたが，円高で海外への転出が増えると若者の就業比率が益々低
下し，上記の負のスパイラルに陥る可能性が高い．

○技術論
需要側：エクセルギーの視点による適正な熱・電（動力）の比率、需要端でのエネルギーストレージ
電化の方向性は震災前後で変わらないが、災害時のリスク分散をどう考えるか？
人口減、高齢化を加味した個人レベルの省エネ・ライフスタイルの見直し
供給側：化石燃料利用発電システム：高効率化とリプレースのロードマップ
再生可能エネルギー大量導入対策（ソフト面、ハード面）：不安定電源の安定化（蓄電，供給力の調整，能動需要制御）
特色ある再生可能エネルギーの活用：各地域で太陽光発電やウインドファーム、林業再生によるバイオマスなど、地方の自立と活性化を
安定化の新技術：災害時にも強いFCコジェネをベースに，気象予測の高精度化とIT技術の整備が必要（冗長な供給ラインも）
蓄エネ：変革は電力（スマートグリッド）で先行し，大量に再生可能エネルギーが入り余剰電力となった場合は、ヒートポンプで給湯・冷暖房用のヒートストレージ、水電解によって水素やCO2との
合成燃料で長期間保存できるケミカルストレージにすることで、さまざまな時間軸での需給変動をカバー（「貯める」「賢く使う」）
実質的な温室効果ガス削減：温暖化防止には新興国の国際協力が不可欠．原子力，高効率火力，CCS技術の輸出も視野に入れて →＋2℃への扉が閉ざされようとしている
PA（社会的合意形成）：反省すべきところは反省し，同じの轍を踏まぬよう、水素社会とCCS，新しい技術導入の説明責任

以上　当方の活動：
化学工学会緊急提言委員会　「東日本大震災に伴う電力不足対策に関する緊急提言」　丸善　ゼロから見直すエネルギー　ISBN:9784621085134
日本機械学会　東日本大震災調査・提言分科会
長期的視点からの提言検討委員会WG1「将来のエネルギー源・エネルギー利用に関する定量的検討評価と提言」日本機械学会誌2012年6月号
環境省　平成23年度環境総合研究総合推進費Rfe-11T1　「実装可能な技術による我が国の未来エネルギーシステムの構築」

48759 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電の可否の二分論にすべきではなく，エネ
ルギー資源調達のためのあらゆる外交カードを自ら
捨てるべきではない．その理由から橘川あるいは柏
木委員の意見を支持する．



48762 個人 その他 ３０代 男性 全原子力発電所即時廃炉 原発なしでも電力は充分供給されているし、施設の老朽化、地震の多さ、事故時のリスク、様々な点から見て不必要としか考えられない。

48763 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 0%シナリオを目指すべきだと強く思います。 原子力発電にはお世話になりましたが、リスクを管理し切れません。福島第一原発の収束が1年以上すぎてもなお、ままならない状況をみても明らかです。次の世代への負担が大きすぎます。
長い目で考えれば、原子力発電はゼロで！！
電力の問題だけでなく、防衛や何か他の理由があるのであれば、それはそれで明らかにしてください。

政府と東電のごまかしにはうんざりです。
本当に国民が望む事を考えてください。

48764 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 なるべく早く原子力発電所をなくして欲しい 事故のリスクが大きすぎる

48765 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」について、０シナ
リオ、その中でも化石燃料依存度は約65％、非化石
電源比率は約35％のシナリオを支持します。

原子力発電は分解できない廃棄物を出し続け、事故があった際の自然、人間への危険度が高すぎます。これまで発展、拡大を続け自然環境を破壊し続けてきた日本の経済ですが、その経済
の発展もこの地球が無くては成り立ちません。なるべく自然に負荷をかけずに持続可能な経済、生活の仕組みを作る必要があります。その為にはこのシナリオが必要になると考えます。

48766 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発はいりません。出来るだけ早く０にするべきです。
今ある原発は完全廃炉に。

福島第一原発の事故のあと、ちゃんと保障もせず、収束もしていないのに宣言をし、更に大飯原発の再稼働までさせてしまいました。普通に考えたら全くおかしいことです。私達は食品の安全を
脅かされ、住んでいる地域の汚染に怯えつつ暮らしています。未来を担う子ども達にも影響が出ています。今後またいつどれくらい大きな地震が、日本のどこで起こるかもわからないと言うの
に、原発再稼働などばかげています。国民の安全よりカネのための原発など、即刻廃炉にするべきです。

48767 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 ０％　ただちに０％ 去年の事故が起こる前から原発反対。
去年、事故が起きて、それでも、まだゼロにしないなんて信じられない。
国民のために再稼働、って本当に国民のためになら即ゼロに。

48768 個人 自営業 ４０代 男性 『 選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択
しますが、即刻廃炉すべきです。』

　日本は地震が世界で も多い地域です。当然津波も。「想定外」では
ありません。近年では4000ガルというような常識を超えるレベルになって
います。耐え得る構造物はありません。
　地震の少ない欧州のような段階的廃炉の選択肢はあり得ません。

　また原発のコストの高さはすでに「原子力のコスト(岩波新書)」などで
立証されています。
　経済性や国際競争力からは原発を選択することはできません。

　そもそもGDP成長率がエネルギー消費量を考える元になっていますが、
ドイツではGDP成長率とGHG(温室効果ガス)排出量は反比例しています。
GDP成長率はエネルギー消費量を減らせます。

　省エネや自然エネルギーに対しても、「経済的負担が大きくなる」と
していますが、わずか数年の電気料金で取り戻せるのに、なぜ「負担が
大きい」のでしょうか。イニシャルコストだけで、ランニングコストを
考えていないように見えます。

　電源構成はピーク瞬時の電気需要に対して構成されます。したがって
ピーク瞬時の需要を下げれば足りるのに、年間電力消費量で考えられて
いるようです。
　八幡東区で「新日鉄」などがやっているように、ピーク時の料金を
10倍まで高くする仕組みを入れれば、ピークの消費を下げられます。
　電源構成は瞬時の対応ですからその点から考え直すべきです。

　以上により、原発に依存する必然性はなく、逆に動かすことのリスクは
限りなく高いため、即時のゼロシナリオを求めます。

48769 個人 その他 ６０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。3つの選択肢の中から
選ばなければならないのならゼロシナリオしかありま
せんが、即刻原発を止めることを優先してほしいで
す。

ゼロシナリオでは2030年までにと書かれていますが、地震の活動期に入り確実な安全対策を取られていないまま原発を稼動させることは極めて国民を危険にさらし続けます。

国土の狭い、人口が密集した日本ではひとたび発生した原発事故に立ち向かうことは多くの犠牲を生み、人の命と未来を奪い、汚染された国土は元に戻ることはありえません。また、おおきな
地球的規模の海洋汚染につながり他国にも迷惑をかけます。福島原発事故のように、犠牲者はもはや単純にお金に換算し得るものではなく、ある人が、何年何十年もかけて築き上げて来た生
活の基盤を根こそぎ奪い去られるのです。また原発を稼動して増え続ける核廃棄物の処理さえも解決できておりません！たかだかお湯沸かす 悪の手段を原発に依存することは、どう考えて
みても将来性のあるエネルギーであるはずがないのです。
原発がCO2を出さないと言う比較で火力発電を否定的にするのはおかしい。CO2の問題よりも放射能をばら撒く方がより深刻でもあるし、原発は海水温め機で海水の温度を上げ、海の生態系
を破壊している。自然再生エネルギーや省エネ、水力、天然ガスなど、ドイツのように発展する余地は大きい。世界的に深刻化しつつある温暖化問題に真剣に対処していくことで、日本は世界
の中で果たしていくべき大きな役割を持っている。

即刻原発に依存しないエネルギーのシフトのビジョンを展開すべきです。

48770 個人 自営業 ６０代 男性 ２０３０年に原発ゼロとすべきである。 大の理由は
次世代に負担と危険を回さないためである。省エネル
ギーとエネルギーの分散化を図れば、経済への負担
を 小限にして十分に可能であると考える。

原発ゼロを目指す 大の理由は、次世代に負担を回さないためである。
率として低いとしても、大震災程度の地震が起こる可能性が存在し、それ以外にもテロや人為的ミスによる大規模事故の危険性は絶えず存在している。そして、それによる生活への危機は、一
企業では対応ができない（今回４号機の燃料用プール野水がなくなっていた場合に、おそらく、東京でも現在の２０キロ圏以上の放射性物質により汚染され、首都移転の議論がでだかも知れな
い）。
のみならず、高レベル廃棄物の処理の見通しが立たず、核燃料サイクルはむしろ金の無駄遣いしかない。世界的な核拡散の危険性もある。夢想ではなく、現実に即した将来の見込みを考える
べきである。原発の稼働持続は、次世代にお更なるリスクを回すことでしかない。消費増税の理由を次世代にツケを回さないというのであれば、同様の理由で、原発をゼロにすべきである。
確かに今すぐに止めると、経済コスト上、燃料費等で経済の悪化をもたらすと言えるかも知れない。しかし、２０３０年までにゼロを目指さないという発想が良く分からない。
省エネルギーの方向は、蓄電の開発や、グリッド、ネットワーク等も含め、十分に可能である。むしろ電力の独占体制を崩せば、民間活力を発電に回すことができる。また、代替エネルギーの開
発に対する経済的刺激も考えて良いのではなかろうか。様々な形で分散化、更にライフスタイルの変更も少しずつ今回の事態をきっかけに考えても良いであろう。
それは、今の脱原発に向けての市民のエネルギーを行政としても民主主義的に発展する方向で考えるべきではないかと考える。

48771 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ！ 国策で推し進めてきた原発なのだから、国が原発ゼロを推し進めなくては！！

48772 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電は、中止していただきたいです。
自然エネルギーの利用を。

放射性物質に怯える日々は、辛いです。
国民が辛い思いをしているのに、再稼働など、不安を増やす決断をする政府の考えがわかりません。

今回の福島の原発事故によって、新しく原子力を学ぼうとする学生が減っているといいます。
次世代の研究者、技術者が育つ見込みがないのに、高度な技術を必要とする原子力発電を続けるのは難しいと思います。
国民は、原子力に見切りをつけています。

48773 個人 その他 ３０代 男性 原発ゼロへ。　自然エネルギーと自家発電を普及さ
せ、原発を停止し　廃炉へ。　原発のいらない日本を
つくる。

原発は制御しきれていない。

48774 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発即時停止、再稼動ゼロ、新設ゼロ 現在稼働中の原子力発電所の即時停止、停止中の原子力発電所は再稼動せず廃止、新たな原子力発電施設の建設の禁止（国外への輸出含む）を望む。

48775 個人 無職 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。また原子力発電、もん
じゅ、六カ所村の再処理施設などの即時廃炉、廃止を
求めます。

データを隠し、多くの人をきちんと非難もさせず被ばくさせて苦しませた原子力発電はいりません。また、未だ放射性廃棄物の処分方法も決まらない、この原発、もんじゅなどの核燃サイクルをた
だちに廃止してください。
自然エネルギーを促進してください。節電を訴えるのならば、テレビ局の輪番停波実施や、各省庁の省エネが不十分なので即時実施をしてください。

48776 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。
新しいエネルギー、再生可能エネルギーの開発に向
かった方が将来への希望や夢がある。

危険だとわかっている原発の安全性確保に莫大労力やコストや研究者や労働者の命をかけるよりも、風力、太陽光、地熱などのより安全なエネルギー開発の方が、意欲が湧く。経済や産業は
人々の意欲、心が支えてるんだ。原発じゃみらいへの発展はない。

48777 個人 家事専
業

３０代 女性 原発依存度ゼロを支持 原発依存度ゼロを支持します。2012年2月5日読売新聞の調査では、福島原発の事故で573人が死亡したそうです　http://www.yomiuri.co.jp/dy/national/T120204003191.htm　。
印西市も放射性物質による汚染が比較的高く、子育てや食糧の確保に大変な困難を強いられています。

48778 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」。 福島第一原発の事故で原発の危険性、一旦事故が起きた場合、収束がいかに困難か、たとえ事故がなくても環境への悪影響、経済性、労働者・地域への負担、どう考えてももう原発はありえ
ません。新規造設せず、40年廃炉を守れば、2030年には原発0になるはずです。

48779 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオがいい！ 原発の制御が完全に出来ず、使用済み燃料も永久放棄も破棄も制御も出来ない不安定なモノを使う不安を子供達には要らない！

48780 個人 法人等 ５０代 男性 日本国内すべての原子力発電所の、即時廃炉手続き
の開始を。

目先の利益だけにこだわり、後代の人間の「生」を剥奪する原子力発電所は、いわば世代間の搾取の象徴ともいえる存在です。そんな命のつながりを軽んじる装置が、地震国で人口も稠密で
ある日本列島に存在していい理由を、今やひとつも見出せません。

この国の類まれな自然、文化、伝統、そして人の営みを次代に伝えていくためにも、原発の即時廃炉への切り替えを強く要望いたします。

日本は今後、廃炉技術の確立や、人命を尊重するゆたかな人間観をもって、世界貢献を果たしていかねばなりません。

48781 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ!! 原発いらないです。これ以上負の遺産を残さないでください。

≪意見≫　ゼロシナリオを選択し、ゼロシナリオよりもさらに強力にグリーン化、省エネを追求し、化石燃料依存度削減を図ること。
エネルギー・環境会議（以下「会議」と表記）が示す4つの視点、1)原子力の安全確保、2)エネルギー安全保障の強化、3)地球温暖化問題解決への貢献、4)コストの抑制、空洞化防止に即して、
以下に理由を述べる。
１　地震多発の日本列島で過酷事故ゼロの原発利用は不可能と見極めるべき（視点1））
11　福島原発事故災害の惨状を見て「過酷事故は二度と起こしてはならない」というのが、人々の共通認識となった。換言すれば既存原発すべてに“絶対安全”が要求されることになったのであ
る。 事故ゼロの技術はないという現実に照らせば、真に厳しい要求である。しかしこれは福島原発事故が提起した逃れられない課題である。
12　地震活動期に入り、原発が次々に地震に見舞われはじめている。2005/8/16 宮城県沖地震で女川原発、2007/3/25 能登半島地震で志賀原発、2007/7/16 新潟中越沖地震で柏崎刈羽原
発、そして2011/3/11 東北地方太平洋沖地震津波で福島原発などが被災し、過酷事故を起こすまでに到った。かかる経過をみれば、直下型地震被災で破局事故といった 悪の事態も想定し
なければならず、絶対安全の課題は事実上不可能とみるべき。
13　外因だけではない。原発自身も、とくにBWRやPWRの軽水炉原発は、炉心に膨大な核分裂エネルギー源と放射性核分裂生成物を抱えていること、炉心熱発生密度が極めて高く異常時には
分秒の迅速対応を迫られること、崩壊熱冷却と放射能閉じ込めという矛盾する操作が不可欠なこと、放射性廃棄物の処理・処分の見通しが立たないこと（原発の根本的欠陥）など、過酷事故に
つながる本性的リスクを内包している。
14　以上考慮すれば原発利用は不可能と見極め、2030年と言わず1年でも早く原発ゼロとする決断がなされるべきである。
２　原発推進は視点2)3)に寄与してきたか、実際は逆ではないか
　視点2)3)4)は、福島原発事故以前まで掲げられてきたエネルギー政策の3要件であり、これに寄与するとして原発が推進されてきた。しかし実際はどうであっただろうか。
21　原発の設備利用率は2000年頃から大きく変動低下するようになり、とくに12に述べた地震被災が始まってからは不安定さが増し、ついには供給力ゼロにまで落ち込んだ。他ならぬ原発依存
が電力供給リスクの元凶になっているのが現実である。
22　温暖化対策基準年1990年以来原発発電容量は1.5倍以上にも増設されてきた。しかしこの間電力産業からのCO2排出量は減るどころか大きく増大し、日本の温暖化対策を遅らせる 大の
要因になっている。
３　3つのシナリオと発電コストについて（視点4））
31　福島原発事故で原発の経済性は吹き飛んだ。何十万という被災者の暮らしも地域も、現在ばかりか過去も未来をも根こそぎ破壊された。その損失は計り知れない。電力事業者の取るべき
補償責任は重い。原発発電コストは大きく跳ね上がるだろう。
32　原発減らすと発電コストが上がり産業も家庭も負担に耐えられないとの主張がある。しかし「会議」の資料をみると、発電コストはゼロシナリオで15.1円/kwh、原発依存20-25%シナリオで14.1
円/kwhと大差ない。「会議」が示す4つの外部機関による推定結果を見ても、シナリオによるコスト差よりも機関によるバラツキの方が大きい。発電コストはシナリオ選択の決め手ではないのであ
る。声高な主張は当たらない。
33　原発コストは、安全・事故対策強化、核破棄物・廃炉処理などで増加する可能性高く、化石燃料コストも増大が予測されている。一方再生可能エネルギーは技術開発や普及進展で低下して
いくだろう。原発依存では安全ばかりか経済面でも行き詰まるだろう。
４　再生可能エネルギー利用の環境保全型エネルギー体系を追求すべき（視点3）4)）
41　産業革命以来、動力・エネルギー体系は化石燃料を燃焼利用する熱機関時代が続いているが、このことが温暖化・気候変動問題、窒素酸化物・硫黄酸化物・粒子状燃焼生成物などの大気
汚染問題を引き起こす元凶となっている。脱原発依存とともに化石燃料依存の熱機関技術体系からの脱却も避けられない重大課題である。
42　以上の課題に応えるには、ゼロシナリオをさらに強化し、下記A)～D）の要件を満たすようなエネルギー体系の構築を急ぐべきと考える。
　A)再生可能エネルギー（ストックでないフロー型太陽エネルギー）の利用、B)熱機関に替るエネルギー変換技術の普及（燃料電池、蓄電池）、C)不断に省エネルギーを目指す生産経済活動、
D）バイオマスエネルギーの多面的活用を重視し、食べ物生産活動（農林水産業）と結合したエネルギー需給体系の構築。
　　A)が重要なのは、本質的に廃棄物の心配がないことであり、原発の根本欠陥（既述の14）、化石燃料依存の熱機関の行き詰まりとは、決定的に異なる有利な点である。B)は熱機関に替る
キーテクノロジーである。
43　ゼロシナリオは2010年比で太陽電池及び風力発電を約20倍にするとしているが、これは年伸び率にするとおよそ16%である。IEA資料によれば、1995～2010年間の世界の平均年間伸び率
は風力28%、太陽電池は42%、日本の太陽電池伸び率は34%であり、シナリオはかなり控えめに見える。確かな政策を立てれば再生可能エネルギー依存をもっと高められると思われる。
　

48761 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発利用に伴う安全問題、化石燃料利用による温暖
化等の環境問題は焦眉の人類的課題である。ゼロシ
ナリオを選択し、さらにゼロシナリオよりも強力にグ
リーン化、省エネを追求し、化石燃料依存の削減を図
ること



48782 個人 学生 ２０代 男性 減らしも増やしもしないシナリオ 原発反対の人の多くは自分達に影響が出るから反対しています。
ならば無人島に原発を移動させればよいのではないでしょうか。
高く厚い頑強な塀で覆って、本島まで送電ケーブルを這わせて等、莫大なコストはかかるものの安全性と電力確保を実現できると思います。
これはお金をかけて良いところなのではないでしょうか。

48783 個人 家事専
業

５０代 女性 今すぐ　原発ゼロ　それしかありません。 日本の未来のため

48784 個人 自営業 ４０代 男性 2030年には原子力発電は0にして欲しいです。太陽発
電等の自然エネルギーを生かした発電方法を選択し
たいと思います。

ドイツのような経済大国でも可能なのであれば、技術力のある日本であればできるはずです。日本の技術を世界に売り込む事も考えられます。自然との共存を目指して欲しいです。

48785 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 被災地を国有化し太陽光発電、風力発電、潮力発電
等を大規模に行い、一気にクリーンエネルギーに転換
し、ゼロシナリオを実現するべきである。日本が世界
に範を示す絶好の機会となる。

　現代は、現代に生きる人のためにあるのではない。現代は、未来を前借りしているに過ぎない。今を舵取りする大人には次世代の子供達に素晴らしい世界を残せるように選択する責任があ
る。
　地球環境を考える時、化石燃料依存度を低減するのは自明の理である。省エネルギーのスタンスと再生可能エネルギーへのシフトが必要になる訳だが、東日本大震災を経験した今、地震国
である日本では、原発依存度は火急的速やかにゼロとすることは、当然の結論と考える。
　我々が歩むべき道筋を思う時、暫定的な選択は許されず、政府の示す３つのシナリオより選択するとすれば、当然「(1)ゼロシナリオ」しかありえない。
　本エネルギー戦略を推進することは、日本がクリーンエネルギーに転換する 大のチャンスであり、地球温暖化問題解決の範を世界に示す絶好の機会である。
　以下に案を示したい。
　被災地、特に帰宅困難地域を国有化し、そこに一大クリーンエネルギー地域を構築する。そこで太陽光発電、風力発電、海洋（潮力）発電等を一部実検も含め大規模に行い、被災者への補
償・震災復興・エネルギー問題の解決を同時に解消する国家プロジェクトを推進する。
　この発想により、日本は、次世代に世界に誇れる国となることが可能となる。
膨大な国家予算が必要になるであろうが、その為に必要な税金は誰も反対しないと考える。
　是非とも政治主導で、小手先の選択ではなく、未来に希望を持てる方向性を示して欲しい。

48786 個人 自営業 ４０代 男性 今すぐに原発を0％にすべきです。 完全にコントロールできないものは危険なので、今すぐやめましょう。

完全にコントロールできるようにする研究は進めるべきとは思います。

それができた時に進化した原発を創ればよいのではないかと思います。

48787 個人 自営業 ３０代 男性 今後のエネルギー政策 日本に安全な原発など１つもない。本当に安全対策をしたら膨大なコストがかかってしまうい、全く採算が合わない。

原発の廃炉作業は何十年もかかるので、職がなくなるとは考えにくい。

地熱、小型水力発電などを普及させていくのが賢明。
今は、個人が自宅で個別に発電できるシステムを作れる。JRや鹿島製鉄など、
発電施設を持つ企業からも電力を配信できるようにする。発電してる企業はたくさんあるのに、そこでできた電気を効率的に売買できてない

48788 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオで即時０％を希望します もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
もっと自然エネルギーを推進してください
もっとバッテリーの性能をあげて余剰電力を蓄えられるようにしてください。

48789 個人 法人等 ６０代 女性 福島県民として、日本国民として、一人の人間として、
命を脅かす原発に反対し、即時廃炉を求めます。
先端技術を持つ中小企業を集めて、再生可能エネル
ギーを推進するチームを作る。その際には経団連は
排除する。

原発によって、私達福島県民がこれほどまでに苦しめられてもなお、政府は原発を止めようとしないのですか。人間の心がないのでしょうか。
もし、自分の家族だったら、こんなことはしておかないでしょう。人のいのちを何とも思わない人が政治家になっている。国会を見ていても自分たちの保身のことばかり考えている人たち。どれほ
ど情けない思いで国会を見ているか、わかりますか。日本の政治家は、本当にダメになってしまいました。
みんなもう、原発のウソには気づいているし、やめてほしいと思っています。原発をやりたい政治家は、福島の廃炉作業で現場で働いてからにして下さい。そうしたら、皆嫌だからやめるのでは
ないですか。人にやらせてばかりいるから、人の命のことはどうでもいいのでしょう。
再生可能エネルギーも、普及させないように自民党が潰してきたのでしょう。そういうことも、わかっているのです。中小企業が世界 先端の技術を持っているのだから、早くチームをつくって、ど
んどん推進すれば、日本は世界に役立つ技術でみんなに喜んでもらえるものを開発できるのに、権力がそれを潰しているとは。震災からこれほど時が経っても、そういうチームも作っていない
のだから、何も仕事をしていないのと同じです。人の役に立ちたいという気持ちがないのでしょうか。本当に情けない。
内部被爆のことも、今まで隠してきたことがどんどんばれてきて、これから隠し通すためにいろいろするのでしょう。そういうことも、わかっているのですよ。政治家は、本当に心を入れ替えて、国
民が幸せとはどういうことか、考えなければなりません。ブータンの国王さんのように、真心のある生き方をしなければなりません。
軍事利用も、本当の平和とは、内部被爆のことをよくよく調べて、それを周りの国に教えてあげることです。放射能は国境がないのだから、核兵器を使ったら自分に返ってくるということを教えて
あげることが平和なんです。そういうことを、しっかりと考えるのがあなた方政治家の役目でしょう。情けない思いでいっぱいです。

48790 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「ゼロシナリオ」に 現代の技術・開発力をもってすれば
原子力に依存する事無く電気の確保はできます。
ヒューマンエラーがもたらす被害があまりにも甚大な原子力からは
今すぐにでも脱却すべきです。

48791 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」に賭けてみたい。 自分としてはそれが絶対正しいとは言えない。あくまで「賭ける」という気持ちである。そしてこの選択の実現のためにはいままでの生活態度や行動を見直す覚悟はある。
原子力に頼る現在において、 悪の結果と遠い未来の世界、この二つを想像してみての私の選択がこれである。

48792 個人 家事専
業

５０代 女性 2030年原発０％を目指していくべきだと考えます。 原発のリスクを限りなく軽減しても、危険はなくならないからです。再び過酷事故が起これば、どれだけの人が苦しむことになるでしょう。国家が維持できなくなるかもしれません。

電力は大切です。でも危険を伴う発電は望みません。日本が世界の先頭に立って、原発０％にしたとき国際社会から必ず称賛を得られると思います。

48793 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発依存度　（ゼロシナリオ） ゼロシナリオを進めていくべきだと思います。

何か事故が起きたときのリスクの大きさはもちろんですが、金銭面で考えても原発でエネルギーを補っていく必要があるようには到底思えません。
福島の事故での保障の額を考えても、その分を自然エネルギーの開発（風力、水力、地熱など）に使ったほうが、効率的かと思います。
いくら安全対策を強化していくといっても、完全な安全を得ることはできないと思います。いつか起こるかもしれない、今後何回も起こるかもしれない事故のリスクやその代償を抱えつつ、高額な
維持費をかけて原発を維持していく必要性はまったくないです。他にも使用済み燃料の処理方法も確立されていないなど、長い将来を考えたエネルギー政策に原発を取り込むことのメリットの
方が考えづらいです。

ゼロシナリオで懸念されている経済への影響というのにも疑問を感じます。
原発がなければ経済が低迷するという反比例の考え方自体が極論ではないかと思います。
節電はもちろん、原発をゼロにしたときに考えうるデメリットを軽減する政策はいくらでもあるはずです。
それを考え提案していくことが政治が国民にすべきことだと思います。
原発を稼動し続けることで発生する経済効果を他のエネルギーで代替はできないのでしょうか？
原発をゼロにすることを前提に今後のエネルギー政策を考えていくことを希望します。国民の負担が多少増えたとしても、直接関わることにより私たち国民のひとりひとりの責任を自覚すること
も大事なことだと思います。それによる不満より、このまま曖昧な理由や説明で原発のリスクを負わせるほうが国民の不満、政治に対する不信感が高まっていくのではないでしょうか。

48794 個人 その他 ７０代 女性 ２０３０年までに、原発ゼロを実現させる。
実現が早ければ早い程よい。

日本人の頭脳と技術力を 大限駆使して、自然エネルギー活用をはかる。

福島の原発事故で多大の人々が苦しんだ、苦しんでいる。

原発事故は二度と起きないという想定をしてはならない。

「核の平和利用」ということばは、
　　１）核のコントロール不能の事態
　　２）事故処理の危険と犠牲
　　３）核廃棄物の処理場はどこにあるか
　　４）廃炉の始末
と、ワンセットになっていることを忘れてはならない。

多大の犠牲を承知で、「日本の産業発展のために」原発に依存する国の未来は、多大の怨念を背負うものとなる。

48795 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 (1)福島第一原発の事故が終息していない、またその見通しも全くついていないため。
40年分のわずかな電力と引き換えに、多くのコストとそして事故が起きた際は居住が不可になるというリスクや不安を抱える原発は必要ありません。

(2)使用後の核燃料の再処理・廃棄に年数がかかるため。
40年程度の電力供給源になった後、何万年単位で待たなくては安全にはなりません。
私は後世にそんなおぞましいものを残したくありません。

(3)原発がなくても電力は賄えるため
原発がなくてもクリーンエネルギーをはじめとするそのほかのエネルギーで賄えるという試算があるため。
政府には積極的なクリーンエネルギーへの普及に向けた法改正や補助金などの支援と、民間での電力の買い取りを推進するよう求めます。

後にですが、福島やその周辺で放射線に苦しんでいる方はたくさんいるのに、よくもまぁ原発を推し進めようとしますね。
原発が一つ爆発したら、居住区がなくなる・放射能の影響で被害を被る人がたくさんいる・その地域の産業や雇用が丸ごと失われる等々が起きているのは実証されています。
このまま各県の原発が何らかの原因(人為的なミス・天災・システムトラブル・テロ)で事故を起こしたら、私たちは日本に住むところがなくなってしまうのではないでしょうか。
本当に安全だというのならば、是非霞が関や永田町のあたりに原発を作ってください。
安全も証明されるし、電力も確保されるし、雇用も生まれるし、いいことづくめなのではないですか？

48796 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発のリスクは無尽蔵であるため、ゼロシナリオを採
用すべきである。ただし、原子力（核）技術は、一国を
維持するために利用可能な技術であるから、それに
関する科学研究や実験は継続し発展させるべきであ
る。

原発のリスクは無尽蔵であるため、ゼロシナリオを採用すべきである。ただし、原子力（核）技術は、一国を維持するために利用可能な技術であるから、それに関する科学研究や実験は継続し
発展させるべきである。

具体的には、ゼロシナリオに加えて、「福島第一原発の周辺」（あるいはその他、誘致希望のある土地や大学）において、原子力技術に関する（公的に助成された）研究施設を建設し、そこでの
科学研究と実験を発展させていくべきである。

48797 個人 その他 ６０代 男性 万難を排して０％を選ぶべきです。 　福島第一原発の現状はいまだに日々放射性物質を排出し続けており、現地を再び大地震又はおよび大津波が襲った場合は、日本の東半分が100年単位で非難区域になる危険性がありま
す。
　更に他国の攻撃あるいはテロにより、同4号機の破壊が起きただけでも同様です。
　そもそも原発は放射性廃棄物の処理方法が確立していない欠陥技術であり、仮に今後それが確立したとしても、数万年に及ぶ管理が必要になるなど、後世に及ぼす「負債」は莫大なものにな
ります。
　その数万年の間に地殻変動や巨大地震で後世の人類に計り知れぬ害悪を及ぼす可能性も否定できないでしょう。
　今、日本のみならず、人類は脱原発を選ぶべきです。人類は放射性物質と共存できません。また、原発を制御仕切れません。

48798 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年といわず、前倒しし、可及的速やかに原発を廃
止すべし

福島第一原発の事故によって、原発の危険性は明らかになった。どれほど対策を積み上げても、ひとたび破綻すればその影響は計り知れない。福島の事故はまだ運が良かった。運が良くてあ
の惨状である。移住の強制がどれだけ非人間的な事か、分からない人には分からない。次も同じ様に運が見方をしてくれるとは限らない。可及的速やかに原発0の社会を目指すべきである。

48799 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 全原発の即時廃炉をするべき。 日本は広島、長崎と原爆を経験しているうえに、さらに福島の事故も経験し二重三重に多くの人達が苦しんでいます
。いったん事故が起きると農業、漁業、産業等壊滅状態になります。また今なお故郷に戻れない人達も多くいます。次に原発
事故が起きれば、もう経済なんて言ってられません。日本沈没です。このような人が制御できないリスクの高い物を動かす事は絶対に反対です。即時廃炉をするべきと考えます。

48800 個人 その他 ６０代 女性 原発はもういりません。それぞれの地の利、地域性、
社会状況のあった地産地消型の個別エネルギー推進
への転換を。

原子力発電が事故を起こした時の取り返しのつかなさをまざまざと知った。また、原子力発電にはわからないことが多すぎる。何よりも、廃棄物の処理法が全くめどが立っていない中で進めるな
ど考えられない。
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48801 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 出来るだけ早く原発ゼロ。もんじゅは廃炉 扱いきれない技術なんて要りません。

48802 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までに原発ゼロシナリオを支持します 再生可能エネルギーの推進、発電・送電の自由化、節電を同時に進めることで実現可能と考えます。原発は事故が起きた場合の被害の大きさ、廃棄物処理のコストを考えると安い電力ではな
いこと、現状、原発を管理する充分な体制ができておらず、今後も構築される可能性は低いと思われるため、原発の推進は行われるべきではないと考えます。

48803 個人 無職 ７０代 女性 放射能の危険を一番体験している日本人の役割は、
放射能の被害をなくすように努力することです。脱原
発のための取り組みを心から訴えます。

日本の科学技術は、命を最優先にするために、研究されるべきです。
再生可能エネルギーの開発に全力を挙げてください。ドイツに学ぶことが重要だと思います

48804 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発　今すぐ０％に！ 原子力発電所は、今すぐに全て停止し、廃炉にすべきです。
１．事故が発生したときの被害があまりにも大きく、国家の根幹を揺るがしかねない。
２．事故が発生しないよう、安全対策を充分とるために要するコストが多大すぎる。
３．原子力発電所を稼働した際に発生する、使用済み燃料、放射性廃棄物の処理に要するコストが多大すぎる。
４．憲法が保障する幸福追求権に基づき、安全に暮らす権利を保障すべきであることが大前提であるが、たとえ、経済発展優先主義を取るにしても原子力発電は、発電コストが高すぎて割に合
わないシステムである。

48805 個人 無職 ６０代 男性 ２０３０年に原発はゼロにすべき。
大災害は人間の都合のいい時まで待ってくれるとは
限りません。福島の現実を、大きく目を見開いてみれ
ば、今すぐ全廃を決めて、数年後には全原発を停止
すべきです。

日本列島どこでも活断層の上にあると言っても過言ではないような地理的状況が指摘されています。住むところも、故郷も、地域の職場も奪われて流浪の民と化しているとも言えるような状況が
目も前にありながら「原発無しでは産業や国力が衰退する」とは、何のための産業、何のための国力でしょう。また、放射性廃棄物は蓄積される一方。科学的にも成り立たないから世界でもやら
ない核燃料サイクルなどにしがみついて大金を使うなどすぐに止めて、その分を再生可能・自然エネルギーの開発に投じてこそ未来に希望が開ける方策です。

48806 個人 自営業 ６０代 女性 原発ゼロ。
ただし２０３０年では遅すぎる。
原発をすみやかになくしつつ、地球温暖化対策を強化
するのは
日本人の技術力を結集すれば出来る。

原発事故によって、福島の被災者は故郷を失った。日本全体で考えても国土、しかも豊かな農産物を産する国土を失ったことを、もっと深刻に考えるべきだ。
海、空気、すべてを地球規模で汚染した原発に将来性がないのは明白ではないか。日本はいち早く脱原発へ舵をとり、そのための技術開発に力をそそぐべき。
日本中の電球をＬＥＤにすれば、原発４基分の電力がいらないと、小池百合子議員が言っていたが、それを検証して事実なら、ただちにその方向を模索すべき。
そうした、やろうと思えばすぐさまできる転換からでも、早急に対策すべきだ。
地球温暖化対策にもなる。きめの細かな技術力を誇る日本なら、やたら石油火力にたよらなくても自然エネルギーの可能性はある。風力にしても、なんにしても、やたら大きなものを作ろうとせ
ず、きめ細かく、小さなものをたくさん作るほうがいい。災害にも強い。炭や水車など、昔の技術からも学びなおすべし。

48807 個人 無職 ８０代以
上

女性 ゼロシナリオで廃炉 ゼロシナリオを支持しますがそれだけでは足りません。即刻全原発を廃炉にする工程にとりかかって下さい。あれだけの事故があったのにまだ原発を動かす意味はなんですか？人の命より大
事なものなどありますか？六ヶ所村ももんじゅもいりません。未来の方々に何度土下座しても足りません。どうか一刻も早く廃炉に向けての準備を始めて下さい。よろしくお願いします。

48808 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを指示します。再稼働反対！ 省エネも自然エネルギーも、もっとできるはずなのに、小さく見積もられている 火力発電はもっと減らせるのに、大きく見積もられている。
日本の技術を持って、もっと考えれば原発ゼロシナリオで生活が出来るはず。
今回の福島の原発で、国民、世界に被害を与えたにも関わらず、原発依存は
責任がなさすぎると感じる。
今こそ、日本が世界の先頭に立ち、新しいエネルギーの構築を行い、
永続可能なエネルギーで、未来の子どもたちに安心、安全な世界をのこすべきではないか。

48809 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ゼロシナリオです。２０３０年までではなく、即時原発
廃炉に向けての政策を実行すべきだ。経済は国民の
安全なくして考えられない、自民党の誤った政策から
の脱却こそ国民が民主党政権をに託した意味なの
だ。

福島第一原発のあの恐怖は、今もなお多くの人命を危険にさらしながら終息のめどすら立たない現実を直視しなくてはいけない。原発が稼働する限り増え続ける使用済み核燃料、その再利用
計画も多くの課題をかかえ、これ以上の推進は時間と膨大な費用、核のゴミを増やすばかりだ。この間違ったエネルギー政策を改め、国を支える子供達の未来の安全、国土の安全を第一に考
えることなくして経済を考える意味などない。
クリーンで再生可能なエネルギー開発に向けあらゆる可能性に全力を尽くすのが今の日本の責務である。国民はそのための努力と協力を惜しみはしないのだから。

48810 個人 無職 ２０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢（平成24年6月29
日エネルギー・環境会議決定）」にある、「ゼロシナリ
オ」を希望する。

そもそも、原子力関連技術は資本化されるべきものではないと思う。現在の処理の方法では、万年単位での保管が必要である時点で、商品化してよいという判断をする事自体が異常だと思う。
他のどの国に対しても、同じ意見を言いたい。
その考え方を抜きにしても、株式会社である電力会社が、消費者のニーズに合わない製品（原子力発電）を生産し、押し付けるように消費者に売りつける事自体にねじれがある。その時点で、
普通の営利企業ならその製品の製造は辞めるし、もしそれが主力商品なら、倒産の可能性もあるのが普通である。ただ、電力に関しては生活と経済のインフラであり、特殊な事情が働くのは理
解できる。それも加味すると、ゼロシナリオが最も適当だと思う。2030年と言わず、今年にでも全廃してほしい。
また、原子力発電は電気のためではなく経済の為に存在しているものという認識が一般化しつつあると思うが、その経済への影響というものがどういうものなのか、国民生活がどうなるのか、と
いうシュミレーション例を提示してほしい。私は20代後半の男性だが、貯金や財産など一切ないし（作りようが無いという感覚に近い）、最低限のインフラが整っていれば生きて行ける、むしろあ
る程度社会の管理システムが回らなくなり、誰にも管理されていない自由に誰もが利用できる場や空間が増える方が、精神的に豊かに生きて行けるのではないか、という感覚すらもってしまっ
ている。転じて、極論だが、経済成長を求めない方が、豊かに暮らして行けるのではないかという疑いがある。インフラは正常な状態を保つために資金が必要なのはわかるが、そこが回らなくな
る経済衰退とはどれくらいのものなのか、原発全廃はそれを現実にしてしまうのか、シュミレーションして情報発信してほしい。

48811 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電の比率は０％。その穴埋めは当面火力発
電の増強で行う。
自然エネルギー発電は当面増設しない。
核燃料サイクル事業の廃止。
自然エネルギー固定買い取り制度の廃止。
京都議定書からの脱退。

原子力発電所の安全性は昨年3月11日の地震により破綻したため、同一基準で設計された日本全国の他の原子力発電所は即時停止しなければならない。

自然エネルギーはその発電能力と設備に掛かる資源の量から原子力発電の代替にならない。発電効率の高いガス火力の増強を除外している政府案は3案とも実現できない。

核燃料サイクル事業は放射性廃棄物が増えるだけなので廃止。軍事目的の事業は軍事費で賄うのが筋であろう。

京都議定書に批准するためだけに火力を否定し、自然エネルギーのみを増やせば
さらに破綻する国家事業を増やすだけである。

48812 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望 ・保障がされていない
・福島第一原発の収束がまだなされていない
・収束作業に当たる作業員の管理・保障がきちんとされていない
・現実問題として原発事故が広範囲に社会不安を引き起こし、莫大なマイナス経済効果を生んだ
・そもそもなぜ原発が必要なのか、納得出来る説明に出会った事がない

以上を理由とし、原発ゼロシナリオを希望します。

48813 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ 即時0％を希望します。 原発の無い安心で安全な未来を望んでいます。

48814 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ゼロシナリオで。とにかくできるかぎりあらゆる方面の
技術と知恵を結集して、できるだけ早くゼロにするよう
努力していくほかに考える余地があると思うのが不思
議。

福島の状況、これから地震の起こる可能性を考えれば、経済うんぬんどころの騒ぎでない状況になる可能性も大きい。それどころか、ゼロシナリオを選んでも間に合わないかも。福島の事故が
起こった時の、の不完全ながら公開された東電の状況を考えても、それは大げさな予想ではないと思いますが・・・・・。

48815 個人 その他 ４０代 男性 現在の政府が行っている原発行政については甚だ疑
問な点が多いです。特に原子力規制委員会の人事に
ついては、原発事故の反省がまったく見られず、改善
を求めます。

現在政府が進めている原子力行政は、多くの点で、2011年3月に起こった福島第一原子力発電所の事故の反省を踏まえたものには見えません。その中の一つとして、原子力規制委員会の人
事があげられます。それは、天下り機関としての東電と、その周辺の利益構造の維持を至上目的としており、原子力行政のみならぬ、今後の日本の行方全体に対して、大きな不安を与えるもの
です。特に田中俊一氏が委員になることは、国際的にみても日本の恥であり、委員案の刷新と、人事決定のシステムの改善を求めます。

48816 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の安全性を新幹線並みに高めてほしい。 安易に棄てるのも今のままで稼働させるのも良くない。
せっかくのテクノロジーなので有効で安全に使いたい。

48817 個人 その他 ３０代 女性 今の日本の電力は火力、水力、風力などでは足らな
いと聞いています。原発批判で節電を心掛け、エアコ
ンや扇風機を節約し、そのため熱中症で亡くなったり
病院に行く国民が増えるのは本末転倒ではないかと
思います。

原発は遠い将来的に代替えエネルギーが開発されたら徐々に無くす方向で良いと思いますが、今の電気料金でさえ高いと感じてエアコンを使わない家庭もあるのに、原発が無くなってこれ以
上、電気料金が値上がりしたらどうなるのでしょうか。
おそらく、増税にわをかけて低所得者の生活はさらに苦しくなり、今以上に熱中症で倒れる国民で溢れると思います。
原発反対者と話していると原発無くなったらどうなるのか、きちんとシミュレーションしないまま、空気に流されて反対している人が多いように思います。

48818 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオ（2030年までのなるべく早期に原発比率
ゼロに）を指示します。

・原子力発電に伴うリスクを背負うだけの技術力、経済力がないことは今回の福島源鉢事件で明らかです。
・地球上唯一の被爆国として、自ら原子力依存から脱却し、放射能の危険性を世界に訴えつづける使命を我が国、国民は担っていると考えます。
・原子力発電の脅威から抜け出すためのグリーンエネルギーの開発・確立こそ、我が国の経済、思想、文化等を豊にするもっとも有効な選択肢であると考えます。

48819 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電はＯ％が望ましいとおもいます。
火山国の日本なので地熱エネルギー利用の研究を望
みます。

原子力発電は今回の事故でもわかるとおり、事故後の費用が膨大であること、また発電にさいしての廃棄物の再利用も１００％でないので、廃棄物の保管などにもコストがかかり、未来の日本
人に負担がかかること。
発電に関しては低価格、低ＣＯ２かもしれないけど、全体をみたときには低コストとは思えない。（海に相当量の熱水を放出しているという話を聞きましたが、周辺海水温度の上昇に関与している
のでしょうか？）

この国は地震国であるので、地震に対して１００％安全な設計はありえないとおもいます。事故がおこっても国民に安全な方法が必要です。

電気のために人が死んだり、住む場所がなくなったりするのはおかしいです。違う方法が可能であればそちらにスライドするのが自然だと思います。

48820 個人 法人等 ４０代 男性 支持:
ゼロシナリオ

支持:
ゼロシナリオ

理由:
政府と国民全員で掲げる長期目標なので分かりやすい方がよい。

PVや蓄電池の設置を検討中の人も多いはずだが、開発競争がすでに激しい分野であり国がゼロシナリオを掲げることで、より活性化を進めたほうがよい。

48821 個人 自営業 ６０代 男性 原発依存０％しかありません。 　安全がすべてに優先します。現在、大飯原発の2基が稼働するのみで（稼働しなくても電力不足は起きなかったことが日々実証されていますが）、生活や経済活動に何の問題も起きていませ
ん。将来における0％ではなく今現在からの％という選択肢がないことは設問自体が誤っています。。

　また、次々に原発直下や直近に活断層が確認され、設置許可時の審査がいかに不十分であったかが、日々明らかになっています。
　老朽化が進んでいる原発を含めて当然これらは廃炉とされるべきであり、安全な原発があるなら、まずそのリストを示すべきです。そうすればおのずから依存可能な上限が示され、選択肢は
もっと絞り込まれます。
（安全で、なおかつ風下にあたる地元すべての了解が得られると言える新規建設立地が考えられるのならそのリストも世に示すべきです）。
　この観点から見ても、今すぐの０％か、近い将来の0％以外にありません。

　次に、再処理をやめての直接処分以外に他の選択肢があるのでしょうか。青森の再処理工場直下や近接して活断層の存在が濃厚なうえ、再処理技術も完成の見通しはなく、再処理という選
択、核燃サイクル構想の存続など、選択枝に挙げること自体が間違いでしょう。
　
　次に、使用済み核燃料の行き場を示してから選択肢を並べてください。トイレなきマンションという現実はこれ以上の増加を許していません。従って今すぐか近い将来の0％しか、道はありませ
ん。

　経済優先で、稼働させてはならない原発が動かされることがあってはならないだけでなく、経済の観点、温暖化防止の観点からみても、原発が障害となって転換を妨げていることが問題です。
課題を先送りすることは、廃棄物を増やし、大地と空気、水の一層の汚染を選択することであり、子や孫たち、遠い未来の人間につけを増やします。

　どうか、当たり前でシンプルな事実に目を向けてください。直ちに0％か、百歩譲っても、近い将来の0％しかないのです。

48822 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はゼロにするべきだと思います。 今回の福島の事故からもわかる様に事故が起きた時のリスクがデカすぎる。お金がかかり過ぎる。見えない被害がデカすぎる。(精神的ダメージも含めて。)使用済み核燃料の問題も解決されて
い。それなのに原発は必要ないと思います。テレビもパソコンも、車すらもここ50年位で素晴らしく進化しているのに、昔となんら変わらない、原発のテクノロジーにたよるのはおかしな気がします
…電気を使用する事を前提とした建築物や施設、なども改善出来るものがあるはずです。電気代が上がる位で原発がなくなるならない方がましです…。一番改善可能なのは、建物に対する電
気だと思います。僕の住んでる家は夏涼しくエアコンはほとんど必要ありません。しかし、職場のビルなどは通気性も悪く、エアコンが必要です。今後建てるビルなどは自分で、電気を作れるよう
にすれば原発一台分位の電気はまかなえるでしょう。他にも思う事はありますが、来年度からでも電力を自由化してほしい。

48823 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロ政策を支持します。ただし、2030年ではなく、
今すぐ原発をとめるべきと考えます。原子力発電はコ
ストもリスクも大変高くつくからです。大飯原発再稼働
は間違った判断でした。

（１）福島原発の事故によって、私たち日本国民は、原発がきわめて危うい技術であり、いったん事故が起きれば取り返しがつかないことを知りました。福島の収束も見通しはたっておらず放射
能は発散されつづけています。事故後の経過も、現在の技術力で核をコントロールすることが不能であることを見せつけるものでした。（原子炉内の状況をつかむことすら１年数ヶ月を経過して
できていません）
このようなリスクを今後二度と（人類は）冒すべきではありません。
（２）５月には原発の稼働がいったんゼロになりました。その状態にはやく戻すべきです。大飯原発に指摘される活断層の存在についての調査すらせずに再稼働したことは、国民の安全を完全
にないがしろにした行為です。大飯原発をストップし、すべての原発の廃炉へはやく踏み出すべきです。
（３）コストの面からみてもひきあわないものです。事故の収束、賠償のためにかかる経費だけでも、マジメに計算すれば国家が破産するほどのものでしょうが、使用済み核燃料の処理をいった
い誰が考えているのでしょうか。これら膨大な費用を考えれば「原子力は安い」は全くウソです。
（４）エネルギー需給の面からの見直しについて。３０年に１割削減との前提にたっているようですが、現在の電気エネルギー使用はムダが多すぎます。昨年、今年と「節電」が叫ばれますが、そ
のわりに、石油ショックのときに行った深夜のＴＶの中止がないのは不思議です。エネルギー消費はもっと抑えることができるのではないでしょうか。

48824 個人 家事専
業

５０代 女性 　原発ゼロシナリオを支持します。電力より命が大切。
ウランの採掘から廃棄物処理まで、被爆労働無しに
は作れない原発には断固反対です。

　福島原発事故で｢原発はクリーンなエネルギー｣という原発神話は崩れ去りました。いえ、チェルノブイリ原発で事故が起きた時に、それは既にわかっていたことなのです。
　多くの科学者から、地質学上の問題、廃棄物処理の問題、そして原発内で働く労働者（協力企業などと呼ばれる多くは下請け、孫請けの）の被爆の問題が指摘され、裁判等も全国各地で起
こっていました。にもかかわらず、自民党政府はそれを無視し、電力会社の言い分だけを聞いて原発を作り続けてきたのです。
　「安価なエネルギーだから｣｢温暖化防止になるから」などと電力会社は広報していましたが、これも誤魔化しであることは、今は多くの人が知っています。原子力発電所の建設費用、廃炉にす
るまでの核廃棄物処理費用、事故が起きた場合の賠償費用まで含めれば、原発は圧倒的に「高い」のです。また、石油・石炭など化石燃料による発電に比べて、二酸化炭素の発生が少ないの
は事実だとしても、大量の電力が生産されれば、当然それは大量に消費され、結局は二酸化炭素を大量に発生させ、温暖化を進めるることになります。
　
　日本は自然の豊かな美しい国です。私たちにはこの国土を未来の世代に手渡す義務があります。放射能に怯えながら暮らさなければならない子ども達をこれ以上増やしてはなりません。農
業・漁業を担おうとしている若い人たちが、安心して取り組める環境を作って行かなければなりません。
　私たちが考えなければならないのは、日本という国の身の丈にあった新しい社会を作っていくことです。途上国に原発技術を輸出して儲けようなんてもってのほかです。自然エネルギー分野の
研究・開発を進め、世界に胸を張れる国になりましょう。



48825 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロ」。 不合理極まりない核燃料サイクル計画
から撤退すべきだから。
ゼロプラン以外はサイクル継続に含みを残している。
合理性以外の原理で動いている限り、原子力発電に
徹底した危険除去は望めない

福島事故の惨禍はあまりにも大きすぎた。のみならず現在進行形で国土や食物を侵し続けている。
これから5年のスパンで年少の国民に何が起こるか。はっきり言って予測出来ている筈だ。
この惨禍を重ねて繰り返す事は絶対に許されない。

一方で発電に占める割合をゼロにしたとしても、モノとしての原発施設、放射性廃棄物の夥しい堆積が消えて無くなる訳ではない。
福島事故の処理に一応の句読点が打たれるまででも優に昭和時代丸ごとに匹敵する年月を要するであろう。
2008年に廃炉を決めた浜岡1号・2号機がいまだ「廃炉準備中」の段階に留まっている事実に照らしても、「中がどうなっているか皆目わからない」福島の事故炉の処理が工程表が示すような30
年や40年で片が付くとは到底思えない。
54基の原発の原子炉建屋内には使用済み核燃料が稠密な状態で堆積し続けている。
この現状がいかに危険で異常なものであるかは、福島4号機の原因不明の爆発を思い返せば直ちに諒解できる。
この先百年以上にわたった在りつづける原発、数万年にわたって在りつづける放射性廃棄物に対して、やらなければいけない事が山ほどある。
それは「危険除去」だ。
原子炉建屋内に溢れ返った使用済み燃料は原発敷地内に多重の冷却設備を備えた貯蔵施設を設け、そこに移すへきだ。
最終処分場などいつ諸に付くか知れた物ではない。それが出来上がる迄、原子炉建屋内に核物質をありったけ溜め込んで地震が来ないことを祈るなど、なんたる暗愚のありようか。
事故対策も必要だ。「それも過酷事故を起こさないための対策」(防潮堤だの非常用電源だのに代表されるその場凌ぎの事だ)だけではない。「過酷事故が起きてしまった場合」の対策が必要
だ。
原発施設について言えば全原発への免震重要棟の設置。フールプルーフを施したベント設備の完備。
立地地域にはシェルターの設置。事故が発生した際、立地地域の住民が適切に避難することが不可能な事が今回改めて明白になった。であれば学区程度の範囲毎にすみやかに避難可能で、
食物や安定ヨウ素剤を備蓄したシェルターを設けるべきである。
それだけの対策を行っても尚、経済合理性があるというなら、原発を続けるのもいいだろう。合理性があるとは、到底思えないが。

48826 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオ（全原発即時停止） 原発は必要ありません。福島第一原発の事故は収束までこの先何十年とかかります。再び人の住めるような土地に戻るのは何百年も後です。今動いている原発を廃炉にするには何百年もか
かります。そのような人の手に負えないようなものを使用するべきではありません。原発はリスクが高すぎます。どうか今動いている原発を即時停止し、即廃炉にしてください。もんじゅを廃炉に
してください。どうか脱原発してください。お願いいたします。

48827 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロ 安全神話は完全に崩れた。日本は地震大国であり、なお地殻変動の活発な時期に入っている。天災ばかりでなく人災も完全になくすことはできないことを福島は証明した。

増え続ける核廃棄物の行先、処理も先が全くないままだ。

経済効率は重要と長年考えてきたが、人と命、国の存続と引き換えにするわけにはいかない。気が付くのが遅かったとの反省はあるが、今以上に早い決断はない。

優先順位をまず原発ゼロ課に据え、継続可能エネルギーへのシフト、経済、雇用などを考えていくべきである。

必ずできるしやっていかねばならない。さもないと日本は世界から見放され、核廃棄列島になっていく。

48828 個人 自営業 ５０代 男性 可能なかぎり早い段階で原発はゼロにすべき。麻薬
中毒患者にされた立地自治体のリハビリについては
時間をかけてやっていくべきだ。

後始末できない有害物質を未来に残す理由が見当たらない。マスコミはじめ原発を存続させたい人たちによる世論誘導自体が大問題で、まったくニュートラルな立場とは思えない。

48829 個人 自営業 ４０代 女性 原子力による発電を早急に廃止してください。 未来のないエネルギーに頼った社会は嫌です。

福島を救う、日本が立ち直る為にも脱原子力でお願い致します。

48830 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 エネルギーと環境の未来 原発はいらない。2030年ではなく、即刻すべての原発を廃炉にすべき。

48831 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロパーセント案を支持します。 自然のクリーンなエネルギーで日本再生を！

48832 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを選択します。“直ちに”原発はゼロにす
べきです。今回の事故の影響は甚大であり、それだけ
でも今後何十年、あるいはそれ以上の長期に渡って
国民は苦痛な生活を強いられるものと考えます。

直ちにすべての原発を廃炉にし、高速増殖炉等の計画も中止してください。原子力発電は危険すぎます。原子力施設は被ばく労働なしには存在しえないものであり、処理方法も場所も決まらな
い状態で１０万年もの期間に渡って管理されなければならない、そのような廃棄物を生み出す発電方法を続けるなど、愚かとしか思えません。日本には代替エネルギーの技術があるにもかか
わらず、これを封じているように思われます。また、今回の事故では多くの国民が被害にあい、土地を追われました。食料の汚染は全国に及んでしまいました。このままでは日本は衰退していく
一方です。

48833 個人 その他 ６０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
ゼロシナリオを選択します。

ただし、即時に脱原発にすること。現在稼動している
ものは即時停止。
今後再稼動はしない。廃炉に向けての準備をするこ
と。

福島の子どもたちを招待して、サマースクールを2度、プチ保養を3度行いました。
小さな子どもをもつ親たちが、どれだけ大変な状況におかれているのか、そのことを考えれば、もう原発は選択できないはずです。

日本の将来を背負って立つのは子どもたちです。そして今後も生まれてくるであろう子どもたちです。

そのような子どもたちに、どのような日本を手渡したいのか、常に原発事故がいつ起こるのか不安な状況ではまともな人間は育ちません。

我が家の孫は外国に暮らしていますが、もう日本には行かせられない、と娘たちに言われました。
この素晴らしい日本を孫に伝えられない、見せてあげられない、という悲しい思いをしています。

ぜひぜひこれ以上不幸な事態を起こさないために、原発を即時停止して欲しいと強く願います。

48834 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を求めます。 原子力に頼ることは、破滅に近づく、ということと同じことだと思います。3.11の福島の原発事故を見ればわかるように、事故が起きてしまったら、パニック状態になり、時間をおかねば手の施しよ
うがなく、人々の命にかかわる悲惨な状況を招きます。日本に限らずどの国も、政府は、何よりも国民の命を守り、生活を保障する政策を行っていくことが、第一の課題なのではないでしょうか。
それは、日本の憲法にも明記してあることです。ですが、原発事故の後処理や、再稼動の決定など、これからの原発についての政府の向き合い方を見ていると、段階的に原発を廃止していくと
首相は言いながら、3.11以前の原発を推進している様子と、あまり変わっていないように思えることが多々あります。3.11以降、日本は、この狭い島国に、54基も作られた原発の危険性とその怖
さを、つくづく実感したはずです。二度目の福島のような出来事は、絶対的に繰り返してはならない、そのためにきちんと対策を考え、進めていく、というのが筋なのではないでしょうか。もう、地
震が起きるたびに、地震の心配だけでなく、原発が事故を起こさないかどうか不安になりたくないです。それは、大半の国民が思っていることであり、世論調査でも、8割の国民が、今後原発の推
進に反対するという結果にも表れています。どうか、国民の声を無視せず、原発をただちに止めて、国民を守って下さい。また、日本は唯一の原爆の被爆国でもあります。福島の原発事故を契
機に、2度の原子力を原因とした最悪な被害の経験から、世界の先頭に立ち、原子力の危険性に警告を発し、原子力の撤廃をかかげ、自然エネルギーによる発電へと移行し、安心で平和な未
来を作っていくことを訴えていくべき使命が、この国にはあると思います。国民の政府への信頼を取り戻すためにも、宜しくお願い致します。

48835 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロ。 これほど体に有害で危険なものをなぜ、世界一地震の多い国に置かなければならないのか。ちょっと考えれば分かることだ。
ヒロシマ、長崎の被爆で学んだことは、なんだったのか。
生まれゆく子供たちに日本を残してあげたい。何かがあってからでは遅いのです。
そして今こそ日本は新たな先進国のモデルとして、脱原発の舵を取るべき時なのです。
日本こそがそれをすべき国であり、しなければならない。

原発ゼロ。よろしくお願いします。

48836 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ 再稼働はしないでください。
生物や環境を汚染、破壊するものは要りません。

48837 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 全ての原発は短期に廃止しゼロとすべきです。
2030年を待たず、即刻停止・廃炉作業に着手すべき
です。
廃棄物処理、事故の場合の補償、等、課題があり、解
決策がないのがその理由です。

全ての原発は短期に廃止しゼロとすべきです。
2030年を待たず、即刻停止・廃炉作業に着手すべきです。
その理由として
(1) 原発からの放射性廃棄物の処理方法が、技術的にも社会的にも、確立したものがありません。
   また、できたとして、非常に長期にわたって廃棄物の管理が必要となることは間違いありません。
   確実な処理に目処の立たない廃棄物を無計画に増やし続ける原子力発電所の運転は、停止されるべきです。
(2) 福島の一連の事故は、適切に検討できれば誰も可能性を否定できなかった程度のものです。ですが、この事故について、物理的な原状回復も、それを金銭で補うことも不可能でしょう。
   日本中の原子力発電所が、程度の差はあれ、同じ枠組みの中で安全性の評価がなされており、また、程度の差はあれ、技術的にも似たようなものであり、日本のどこでも津波・地震はあり得
るという状況ですから、同じような事故は起こりえます。そのときに賠償不可能な被害が生じてしまうのは、経験したとおりです。
   原発が経済的だというならば、(国の補償制度なしに)、民間で完結するビジネスとしてやれば良いと思いますが、そのような引き受け手がどこにもないこともその証だと思います。
(3)廃炉や廃棄物処理の技術が確立するまで、また、他のエネルギーの確保に目処が立つまで、原発を当面は運転すべきという議論がありますが、その間も事故が起こる可能性が減少するわ
けではなく、賛成できません。即刻停止し、(2)で述べたような補償不可能な事故が起こるリスクを最小化した上で、廃炉、廃棄物処理の技術は継続的に開発すべきです。
   例えば、突貫で造っている防潮堤など、破壊された三陸沖の「世界一の防波堤」に比べるべくもありません。稼働ありきの議論は捨てて、物事をきちんと評価すれば、原発の継続などあり得ま
せん。

48838 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 使用済核燃料を安全に処理できる技術が確立できる
見込みは極めて低いことから、原発依存からの脱却
は不可避です。「ゼロシナリオ」を支持します。

使用済核燃料を安全に処理できる技術が確立できる見込みは極めて低く、将来どれだけの費用が核廃棄物の処理にかかるか不明である。そのため、原子力発電のコストが他の発電方法より
安価であるとは言えない。
人類がコントロールできない核廃棄物をこれ以上増やさないためには、可能な限り早い時期に全ての原発を廃炉にすべきである。

48839 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本の電気エネルギー政策の変換及び原子力発電
所の早期撤廃について

　このたびの福島第一原発の事故が明らかにしたように、ひとたび原発事故が起これば、取り返しのつかない環境破壊や生活破壊が起こることが誰の目にも明らかとなった。自然災害等を前
にして、原子力を完全に制御することは人間にとって不可能だと考えられる以上、原発の安全性が担保されることは今後もありえない。
　よって、今すぐに原発に依存しない電気エネルギー政策（特に、再生可能エネルギーである太陽光・風力・地熱等の技術開発）を本気になって推進するとともに、原子力発電所の廃炉に向け
ての道筋を立てるべきである。

48840 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 出来る限り、原子力による発電を避ける。2030年程度
には、その発電量における割合が日本では、5％程度
以下になるようにする。数十年に一度大規模事故が
起こりえる危険な設備は使えない。

１．原子力発電は、事故が起こらなければ、比較的経済効率が良いと思われている。しかし、廃炉費用、使用済み燃料の処理に関し、計算できる資料・データは十分ではない。青森六ヶ所村も
一時的な貯蔵を自治体は認めているが、永久的保存は認めていない。その永久的な保存場所が不明確・未決定なままで、経済計算はできない。
また地球温暖化に原子力発電は一般には、適すると理解されているが、膨大な熱を放出し海水の温度を発電中温め続けているのも事実だ。この海水直接温暖化の効果を正しく知らせてほしい
ものだ。このように、原子力発電の経済性にしろ、二酸化炭素排出・地球温暖化にしろ、データが完全ではない。国民は不完全なデータのままで、判断を強いられているので、まず、この改善が
大事だ。経済計算ができるように、情報公開を一層進める事が肝要だ。

２．不完全なデータのままで、エネルギー政策を決定する必要があるならば、大きな事故を起こした原発を推進することはできない。二十万近くの住民を強制的に避難させ、郷里を再び元に戻
すことはできない状態にした。このような事故を起こす危険性のある原発は、日本には適さない。複雑系のプラントにおいては、地震が起これば、多数の配管・バルブ・計器のどれが正常でどれ
が破壊されているか、すぐに把握することはできず、プラント全体を制御出来かねない事態を招く可能性がある。ソ連、米国、日本と世界をリードする国々で、この30年のあいだに事故が起き
た。これを考えると、安全神話は完全ではあり得ない。日本は、省エネルギー立国を目指し、頭脳・知恵を売るような産業体制に変換していく。故郷をなくす原発は、出来る限り、なくしていかざる
を得ない。

48841 個人 家事専
業

４０代 女性 原発は即時停止、ただちに廃炉に移行。
依存度は将来に渡り、０パーセントです。

人類にとって、制御不可能な核は　地球上のほぼ
全ての生命の存続を脅かすものです。
半減期などの年数が何万年もあるものを人類が、管理できる筈もありません。
人類が手をだしてはならないタブーだと考えます。
原子力発電、原子力利用は絶対反対です。

48842 個人 その他 ６０代 男性 ゼロシナリオを選択ます。 ・３つの選択肢を提示して意見を聴取する方法そのものに私は全面的に賛同するわけではありません。
　が、３つの中から選ぶとすれば、私はゼロシナリオを選びます。

・原発の電気ゼロを、できるだけ早く実現すること。そのために、再生可能エネルギーにシフトしていくこと。
　エネルギー政策の根本方針をこの方向に転換し、かつ、それを明確に打ち出すことを、政府に求めます。

48843 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発の即時停止、廃炉を求めます。 採掘・稼働・廃棄、すべての段階で、被曝する作業員さんの犠牲の上に成り立つ技術は、悪魔の技術と言えます。一刻も早い廃炉技術の向上を求めます。人類史よりも長い時間、安全に放射
性廃棄物を管理出来る、それは人間の驕りです。そしてこれ以上の毒物を増やすことなく、未来へ負の遺産しか遺せないことを自覚すべきです。

48844 個人 学生 ４０代 男性 原発はできるだけ早い時期に０％を目指していただけ
ますよう切にお願いします

現実問題として放射能汚染の脅威にさらされている今こそ、原子力エネルギーに頼ることから脱却して欲しいです。自然エネルギー、新しいエネルギーの開発にどうか大きく梶を切ってくださ
い。

今現在、放射能汚染によって、食品その他、どれだけ日本の輸出産業がダメージを受けているか、考慮すれば、原発が日本経済にもたらした害は計り知れません。

また、核廃棄物をこれ以上増やしても、数万年に渡って、貯蔵管理する安全な場所は、狭い国土の中、地震が頻発する日本にはどこにもないと思います。

防衛上、その他の理由で、核エネルギーが必要であるにしても、これだけの技術が蓄積されているのですから、後は研究だけ続けていけば良いのではないでしょうか。

東電が国有化され、私たちの税金を投入して維持継続されることになった今、これ以上の原発の継続には断固として反対します。

日本は世界の中でも、水資源や森林など自然に恵まれた貴重な場所です。

大切な我が国をどうか世界で一番クリーンで安全な場所にして欲しいです。
48845 個人 会社員・

公務員
６０代 女性 日本における原子力発電について。

反対です。
地震の多い日本において、安全であるという確実な保証もないまま、今まで多くの原発が作られてきました。国及び関電・東電など、きちんとした情報を提示しないまま、地元民には安全である
とだまし、お金で地元民を誘導してきました。こうしたやり方に非常な憤りを覚えるとともに、もっと日本に適した方法を探すべきです。地震の少ないアメリカの原発を取り入れたことも問題です。
地震の発生が多い時期になった今、第２、第３の福島が出てきたら、誰が、どう国民に責任を取るのでしょう。人間がコントロールできないものに、頼るのはもう御免です。多くの使用済みの燃料
棒はどうするつもりですか。子や孫に残していくことはできません。国の潔い決断をのぞみます。

48846 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオを。日本は地震国。ここに原発は今も今
後も危険。今回の福島の事故で管理でさえ困難な事
が証明され、放射能汚染もまだ止めきれてない。未来
の子ども達に安全な生活を保障すべき。ぜひ安全を
第一に。

（１）のゼロシナリオを選択します。もともと日本は地震国。ここに原発は今も今後も危険です。今回の福島の事故で管理でさえ大変なの事が証明されました。まだ放射能汚染もまだ止めきれ
ず、続いています。ゼロしかありえない。未来の子ども達に安全な生活を保障すべきです。ぜひ安全な電力エネルギーを。



48847 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発0％シナリオを支持します。福島の事故で今なお
苦しい生活をされている方々のこと、処分できない核
廃棄物、末代に及ぶ放射能汚染の脅威を考え、18年
後は原発依存度を0％という計画を立てたいと考えま
す。

　先日、初めて広島に行きました。この歳にして、原爆の被害について知らなかったことがたくさんあり、恥ずかしく思いました。子どもが生まれた年にはチェルノブイリの事故がありましたが、心
配はしても放射能の恐怖を実感できていませんでした。「鉄腕アトム」で育った世代です。福島第一原発の事故があって「原子力の平和利用」を信じていたのは間違いだったと確信しました。今
なお苦しい生活を余議なく強いられている方々のこと、核廃棄物を処分できないこと、末代に及ぶ放射能汚染の脅威のこと等を考えれば、でき得る限り早い時期に原発依存度を0％に近づけて
いく努力をしなければいけません。そうしなければ安心して暮らしていけません。
　自治体では「10年」というスパンで長期計画が立てられ途中に見直しもされます。「2030年」は18年後です。その時に現状と同じ比率の原発運用などあっていい理由がないです。シナリオの「三
択」となると、真ん中を採る心情が働くものですが、原発新設を含む「15％」もあり得ないです。
　今後5年、10年、20年…経って、放射能汚染によるものと思われる福島県民の健康被害が出てきても科学的・医学的に因果関係を証明することはできないのでしょう。悲しいことです。申し訳な
いことです。広島、長崎、ビキニ環礁、チェルノブイリ、もんじゅ、六ヶ所村…どれをとっても「核」と共存、コントロールすることができないのは明らかです。だからこそ、原発政策から次のエネル
ギー政策へ転換していく時です。
　次に原発事故が起きたら、国民の健康問題は勿論、経済が立ち行かなくなるのは産業界も分かっていることでしょう。CO2の排出を減らしつつ電気を作る技術や科学は、すでに存在していま
す。それでも政治が原子力政策に固執するのであれば、もはや人道的な問題ではなく「核技術の保有」という安全保障の問題に起因しているのではないでしょうか。
　都市部でも可能なガス発電、太陽光発電、小規模水力発電などに、企業も個人も取り組んでいく必要があります。地方に負担を強いることなく「電気の地産地消」のスタイルに変えていきたい
です。
　そのためにはお金もかかります。個人ではなかなか取り組めません。まず身の回りのエネルギーの無駄遣いを減らすことから始めます。どうか、国にはエネルギー政策の転換に向けた科学
技術の振興と普及に向けた取り組みに尽力していただきたいです。
　それからもう一点、国は、東京電力に対して事故の責任を明確にし、被害に遭われた方々にきちんと謝罪と補償を迫ってください。行わせてください。安易に国費を投じるようなことはしないでく
ださい。
　命が一番大事です。人々の健康と平和に寄り添った持続可能な社会を目指したいです。

48848 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電はただちに終了すべきである。 原子力発電の核廃棄物の無毒化は、戦後60年以上経過し、世界の研究者が研究しても答えがない。次善の策として、破棄物を埋設することが行われているが、10万年という、人類が誕生して
今日に至るほどの年月が必要であり、その間に様々な問題が発生する可能性があり、非現実的である。すでに大量の破棄物を日本を初め世界で抱えてしまっている。これ以上廃棄物を増やさ
ないことが重要である。また、発電施設に保険の受け手がいないなど、福島のように一度事故が起きれば途方もない災害となって、多くの国民が、犠牲となる。人間が作り、人間が操作するもの
であるから、完璧ということは不可能である。事故は予想外の事象によって起こるものであるから、防ぐことができない。その上原子力事故は人間がコントロールできないものであるから、他の
人間が作り出した機械・施設とは明らかに分けて考えるべきである。

48849 個人 家事専
業

５０代 女性 なるべく早期に原発比率をゼロとする。原子力規制委
員会の人事案撤回。国、東電の刑事責任追及。　以
上を求めます

福島原発事故の原因も責任の所在も解明されず、補償もきちんとされず、復旧の見通しもないまま他の原発を再稼動するというのは、人としてありえないことでしょう？　まず、原発事故で避難
せざるを得なくなった人たちの生活を補償して、国と東電の刑事責任を明らかにし、他の自然エネルギーの開発の見通しを立てて、それでも電気が不足すると言うのなら国民の理解を得てから
再稼動するべきでしょう。　去年あれだけ電気が足りないと、計画停電までさせたのに、ことしの夏の暑さでも充分に足りていると言うのはどういうことなんでしょう？　国ぐるみのウソだったんで
しょうね。
「私が責任を取ります」と野田さんが言っても、何の足しにもならないでしょう！

48850 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「２０３０年に原発ゼロ」ではなく、「速やかな原発ゼロ」
の実現を

再び事故が起これば、もはや日本は再起不能です。日本ばかりでなく、世界的な危機ともなるでしょう。もしかりに、原発が事故なく動いたとしても、ウランの採掘には被曝をともないます。そのよ
うな犠牲のもとに得られるエネルギーを豊かなものといえるのでしょうか。速やかな原発ゼロを強く求めます。
また、再生可能エネルギーの普及・増加をもとに、国民の新たな活力を生み出し、経済再生へと繋げていくべきだと考えます。

48851 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本国内の原発は即時に全機廃炉を目指しましょう。
出来る限りはやく、将来は原発ゼロを目指しましょう。
自然エネルギー業界を盛り上げて行きましょう。

被曝労働を前提とした発電方法は、社会インフラのあり方として好ましくないから。また核廃棄物の最終処分のための技術がない現状で、核のゴミを作り続けることは、将来の日本社会に対す
る責任が取れないから。現在も福島第１原発の事故が収束していない状況での再稼働は、住民の安心の観点からも絶対に認められません。日本の科学技術と経済力を結集して、様々な自然
エネルギー技術を高め、世界をリードする方向を目指しましょう。

48852 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は廃止する。自然減ではなく積極的に廃炉にす
る。
コスト的に不利にならない新エネルギーの早期開発。

3.11で原子力発電をコントロールできない事態が起きることが周知の事実となった。また日本は世界的に見ても不安定な（例えば複数のプレートの上にあり、世界有数の火山・地震大国である）
地理的条件を有した国である。原発の継続は極めて危険であり、積極的廃炉することにより、今後の廃炉技術の蓄積と海外展開を目指す。

しかるに原子力技術の研究は続ける。技術革新により現状の課題が解決できる可能性があるかもしれない。

48853 個人 自営業 ４０代 男性 ・原発は即時全停止！　廃炉に向けたロードマップの
作成に入るべき！
・発送電分離！
・再生可能エネルギーは原発とは切り離して考える。

　原発が無くとも電力が足りているのは、関係者には周知の事実。原発関連施設等を資産扱いしたいが為に稼動させようとしているのだから、その対応を政府が手当すれば良い。

　原子力が未だ人間には安全安心に扱う事が出来ない技術である事は、今回の事故で明らかになった。研究開発レベルに止めるべき。

　地域雇用は廃炉に向けた作業でいくらでも必要になる事は明らかである。

　再生可能エネルギーを原発の代替えエネルギーとして広めようとしているが、原発の代替えとはならないし、する必要も無い！電気は足りている。
代替えとする事で、原発の延命を計ろうとする姑息な事は考えない方が良い。

　発送電分離を行い、新規参入を促進させ、競争原理を取り入れる。地域独占している先進国は日本だけで、恥ずかしい！

　自己保身、自組織権力保持拡大ばかり考えて恥ずかしくないのか？　自分の信念は無いのか？

　自分の家族親戚縁者が、自分の子供が、自分の孫が、安心して活きてゆける環境を作ってやろうとは考えられないのか？
自分の行っている事を、自分の子供、孫に胸を張って説明出来るのか？　その子の為になる事なのか？
　想像して欲しい！　また原発が事故を起こしたら…！　その時に自分の子供が…孫が…被害を受けないと言えるのか？

48854 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 ゼロシナリオを選択します。ゼロにする時期は即刻と
します。

人類と放射能は共存できません。地球環境内で人類が核を安全に扱うことは不可能です。核廃棄物を安全管理できぬまま増やし続けることは子孫に対する冒涜です。原発は今すぐ停止し廃炉
とすべきです。

48855 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年より早く、すべての原発の廃炉と、送電線の分
離をお願いします。

福島第一原発の事故を、もっともっと重く受け止めるべきです。政府と東電の収束宣言など、とても信頼できるものではない。この事故を境に脱原発・反核を世界中に知らしめるべきで、これは
日本の義務でもあります。送電線を国有化すれば自然エネルギーの開発は飛躍的に進むはずだし、その技術を売り込む事だってできる。チャンスです。
目先の保身や、原発に群がる利権に心奪われず、未来の日本の利益を第一に考えていただきたい。2030年よりも前に脱原発する事は可能。ドイツは真っ先に英断しました。脱原発を決断でき
ないと、この国で子供を産み育てる事は難しく移住も視野に入れないといけない。そんな最悪の状況を受け入れるより、日本政府の中に正義と勇気のある人間がほんの少しでも居たら…と切に
思ってます。

48856 個人 その他 ４０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持します。 ・事故が起きた場合、国内外及び後世に対し、もたらされる被害が甚大
・後世へのツケとなる、放射性廃棄物の処理方法が未確立
・原発立地地域という弱者の存在を前提とするゆがんだ経済構造を有する産業

以上の点から日本国として、2030年を待たずとも、一刻も早い原子力発電からの撤退を望みます。

48857 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発の即時稼働停止と新エネルギーの開発。 民主主義とはそもそも一人一人に信を問うものであると思います。大飯原発の再稼働も国民の人間らしい生活を取り戻すためと首相は声明しましたが、原発事故で避難を余儀なくされた福島
の民はどうなのですか。多少不便になろうがかまいませんし、暗闇だってかまいません。原発の100％安全はないのが証明されたのですから、全原発の廃炉を求めます。

48858 法人・
団体等

自営業 ３０代 女性 原発０％希望 原発０％を希望します。
二度とあんな事件が起こらないようにするべきです

48859 個人 自営業 ３０代 女性 原発全撤廃について 福島第一原発の事故の影響で大切な故郷、住まい、仕事、安心して暮らせる事を奪われた人や、子供の未来を考えた上での原発再稼働のメリットがどこにあるのか理解できない。電力は十分
足りている。この国の未来は今の子供にかかっているのに、実際に大変な事故が起きてしまっているのにもかかわらず、子供に最も悪影響を及ぼす危険なものをいまだに稼働させるなんて本
当に間違っている。どう考えても、即刻全撤廃に向けて進めていくべき。

48860 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します 原発ゼロシナリオを支持しますが、２０３０年までにではなく、再稼動が本当に必要なのか、安全に管理出来うるのかも含めて、計画的に即時実行を望みます。
原発行政が如何に無責任で危機管理意識に欠けた物であるかが、今回の事故で露呈された考えています。
・政治家も電力会社も想定外を繰り返し責任逃れに終始するばかり
・被害に遭われた方たちの救済も後手後手に回っている
・敷地内に活断層が通っている疑いがある
・過去の地震、津波到達の史実を無視して施設で電力喪失などなど
確かに、これらはニュースで聞きかじったものであって、自分が直接見て聞いたものではないかもしれませんが、政府・電力会社の不誠実な印象派拭い去れません。この事故により故郷を追わ
れ、絶望し、自殺を選んでしまった方に、あなた方は、弱い自分が悪いと言えますか？　起してしまった事故を責め立てるだけでは何も解決しません。だからこそ真摯に受け止め、二度とこのよう
な事が起きないための最善策について、うそ偽り無く、利権絡みにない、議論を切に願います。

48861 個人 無職 ４０代 男性 原子力発電をやめて太陽光発電の普及を。 原子力発電は放射能廃棄物の処理に合理的な解決策は未だみつかりません。地中深く埋めればそれでいいはずがありません。
法人が太陽光発電を取り入れて自家発電のもとにエネルギーがまかなえれば、経済面から考えても活性化する可能性があります。

48862 個人 自営業 ４０代 女性 ３つから選ぶならゼロシナリオ。ただ2030年までに、は
反対。原子力発電所は即時停止→廃炉、新規建設は
しない。将来のエネルギー対策よりも、福島第一原発
の事故対応と脱原発に優先的に税金を投入せよ。

私は放射能汚染を避けるために、母子で埼玉県から京都へ移住しました。福島第一原発事故は、収束されているとは言えません。今なお放射能を放出し続けています。原子力発電は一度事
故が起こると多くの国民、国土に被害が及びます。それが今回の事故で明らかになったはずなのに、今から１５年以上かけて原発を減らすなどというのんびりした案しか考えられない国会議
員、官僚、公務員の方々には怒りしか覚えません。現状では、原子力発電以外の既存の発電で電気がまかなえていることは事実です。即刻原子力発電所を廃炉にし、今後の新規建設も中止。
福島第一原発の事故対応と脱原発のための活動に税金を使っていただきたい。今は国民の命（それには政治に関わる人々の子どもや孫も含められるのです）が大きな危険にさらされていま
す。日本の政治に関わる人々がその良心に従って行動してくださることを切に切に願います。現内閣は即刻解散して欲しい。少なくとも次の選挙で民主党、自民党、公明党には絶対に投票しま
せん。

48863 個人 学生 ２０代 女性 即刻原発比率を０％。よって２０３０年原発比率０％が
一番近い選択肢。これを実施する中、原発廃棄物の
処理について明確で具体的な処理方法を提示を非常
に強く要求します。

民主主義とは国民のための政治、ではなく、国民による政治、だったのではないでしょうか。

2030年、０％支持だからといって、それまで期間の原発稼働を支持、するというわけではございません。迅速に、丁寧に、原発使用率を０％にしてください。そして、これから原発比率を徐々に下
げていく中、一番大事なのは、原子力廃棄物の処理方法です。いかなる選択肢が選ばれた時でも、このこの廃棄物問題をわかりやすく、『現実的に』対処してください。処理方法が具体的にき
まってないなか、今現在も動いている原発の責任をとることは不可能です。

そして、もっと私たち国民の考えが反影される政治をしてください。

48864 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 国は即刻、原発比率０％を決断すべきです。 6７年前原爆投下された日本は、広島で「あやまちは繰り返しません。」と誓いました。ところが2011年3月11日の震災後、原発事故により福島に放射能過を浴びせ、この誓いを破りました。
日本の原発事故を教訓にドイツは原発全廃を決断しました。独検討委員会は万一起きた事故収拾に責任をもてない原発を維持していくことは倫理的に許されないと判断し、経済より倫理を優
先させました。政府はそれを受け入れました。
何故、めちゃくちゃになった福島を目の前にした当事国日本政府が、再生可能エネルギーだ、火力だ、比率をどうすると言う前に、原発はもうやめようと決断できないのでしょうか？再稼動など
もってのほかです。
核保有の潜在力としてプルトニウムを得たいがために、「原子力の平和利用」という言葉でごまかし原発を始めた時から道を誤っていたのです。
放射能を出し続ける使用済燃料、核のごみの処理方法も確立されていません。固めて地中に埋めて、何十万年後に放射能がなくなるまで先送りです。将来に、子々孫々につけを残す、こんな
無責任なことは許されるはずはありません。
成長社会から成熟社会に変わりつつある日本、経済優先から人中心の社会へ転換を目指しましょう。原発はいりません。原発に頼らない社会を考え、作っていく中にこそ新しい日本、世界の範
となる日本の道が開けていくと思います。

48865 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 たとえばドイツの成功も失敗も参考に、自然エネル
ギーへの転換以外の選択肢はありえません。

地震が多く、他国からの影響を強く受けやすく、ノルウェーほどに民主主義が発達していない。今回のことで、みんながわかったことでしょう。

48866 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原子力発電からの撤退、および、経済性や利益を第
一としないエネルギーの使い方の推進を政府に希望
する。

いま私たちが行っている行動や言動、しいては無意識に繰り返している日々の暮らしやその裏でひそかに取り決められる法が
すべて必ず未来に生きる日本人に繋がっている
ということを、恥ずかしながら震災の後になって痛感した。

経済が縮小しても発電力が縮小しても幸せを感じながら生きていける国にしたい。

原子力発電について、わずかな危険性と識者が判断しても
現実に起きてしまった恐怖は二度と消えず
これから何年も続くこどもたち、そのこどもたち、そのまたこどもたちの住む未来を考えたときに
原子力発電を認める決断は絶対にできない。

いま妻のおなかの中にいるわたしの子孫に向き合い
正直に感じた思い、言葉
予測できない未来を、少しずつひとつずつでも確かなものにしていくべく
ひとりの親としてこの意見を投じます。

48867 個人 家事専
業

３０代 女性 原発０シナリオ　原発をなくしてください。 弱者が原発の被害にあう仕組みに差別・格差を感じます。すぐに原発を０にしてください。また事故が起きてからでは遅いです。
未来のために次の段階にいってください。

48868 個人 家事専
業

７０代 女性 （３）もしくは、３０％以上が望ましい 脱原発は製造業の危機につながる
国の安全保障のためにも抑止力になり絶対に必要だ
日本の原子力技術を活用して原発建設を進めていかなければ日本の将来があぶなくなる

48869 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は2030年までは縮小方向としたい。 2030年までに、再生可能エネルギーの活用を拡大させる。一方で、原発に関しては、古い設備と安全性の低い設備を即時停止させる。廃棄物の処理問題は、2030年に最終評価すら。

48870 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発をめざすべき 「原発ゼロシナリオ」は、電力会社のコスト削減や地熱など他エネルギー開発などまったく手をつけずに、太陽光や風力によって経済的負担があがるとだけ書かれるお粗末なもの。酷過ぎる。
またそもそも、国家地方合わせて多過ぎる官僚によりこの国自体が潰れようとしている。官僚を減らしてこそ持続可能なシステムが出来る

48871 個人 学生 ２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

原発の可否以前に、福島第一の安全が完全に確保されるよう（使用済み燃料の移動や建物の後片付けなど）努力してください。



48872 個人 学生 ２０代 男性 20～25%シナリオを支持する。脱原発はいずれせねば
ならないが、代替となる発電システムは現在存在しな
い。新たなインフラを創出し万全の体制で運営するに
は2030年までの期間は短すぎ、現実的ではない。

・再生可能エネルギーは発電が不安定であるという問題があり、この問題は2030年までに解決されないと考える。水素など何らかの形にエネルギーを変換し保管することで安定性を高めるな
ら、その非効率性からさらに多くの発電量が必要であり、これも2030年までに現実のものとなるとは思えない。いずれにせよ何らかの安定した発電方法によるバックアップ無しに再生可能エネル
ギーの広範な利用はありえない。

・大規模水力がこれ以上増設できない現在、選択肢は火力と原子力しか存在しない。火力を増やすシナリオがないなら、原子力を増やすシナリオを選ぶほかない。

・原子力発電を未来永劫継続しなければならないという意見ではない。しかし代替となる発電方式には安定性が必要不可欠である。火力でも原子力でも大規模水力でもない、安定した発電方
式を新たに開発するにしても、発電設備の設置や必要な検証まで行って2030年に現在の原発を代替するほどの規模で発電を行うというプランは現実的でない。現実的でないプランをあてにし
てインフラを削減する訳にはいかず、まして、削減することを強制するシステムを作る訳にはいかない。

・蒸気機関車が電車によって駆逐されたように、いずれ原発も使われなくなるだろうし、そうせねばならない。しかし、それを2030年に達成することができるかどうかは技術的な問題であり、既知
でもなければ意思の強さの問題でもない。口先で脱原発を約束して後は野となれ山となれ、というのは簡単だが、発電という国民の命を預かる問題に対し、誠実な態度とは言えないだろう。

48873 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は今すぐに稼働をやめて原発0に向けて動いて
ほしいです。

途方もなく長い期間にわたり安全性が疑わしい原発は日本には、大きくは地球には必要ないと考えます。
原発なしでも電気は足りるはずです。
原発に関わる方々の雇用に不安があるのなら、その時こそ政府としてそのかたがたの生活を守る、原発から離れた雇用を生み出してほしい。

48875 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は反対です。 事故があれば取り返しがつかない原子力発電は止めて、新しいエネルギー政策を邁進してください。それにより、新たな雇用も生まれるのではないでしょうか。

48876 個人 自営業 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 子供達に安全な未来を。

48877 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 0シナリオを選択します！ それ以外はありえません！ 過去の多くの過ち、悲劇からもっと真摯に学ぶべきであり、
原子力の平和利用という概念は存在しません。

人間は、原子力発電の可能性を探る以前に、既に抱えてしまった廃棄物処理について、もっと真剣に取り組むべきであり、核のゴミをこれ以上増やすことは、人類の寿命を縮めることにしか繋
がらないと考えます。

更に、昨年の福一での事故により発生している激しい汚染状況について、もっと全国民が認識し、出来うる限りの対策をとることが出来るように、「安全／安全」と、国民感情を逆撫でしないよう
にと事実無根のメッセージを伝えるのではなく、事実に根ざした真実の発表を望みます。

既に起きてしまった、重大な問題の解決について、明確な糸口もないまま、原発利用の可能性を探るなど、絶対にありえません。

よって、０シナリオを選択いたします。

48878 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ・設計寿命を超えた原発は例外を認めず廃炉にする。
最終的には原発ゼロを目指す。
・しかし、当面は電力不足を回避するため原発比率を
10%以下にする。
・再処理は中止する。

・設計寿命40年で製作されたシステムは、その寿命しか保証されていないということであり、当時はそこまでの技術しかなかったからにほかならない。したがって、老朽原発は安全上きわめて危
険であり、廃炉にしなければならない。

・原発事故は極めて深刻な被害を広範囲に及ぼし、国民と国土に塗炭の苦しみを与えている。これは絶対に避けなければならない。3月11日以降の動きを見れば、電力会社には解決能力がな
いことが明らかである。また、予見されていた震災に対する安全対策も無視されていたことが明白になった。したがって、将来的に原発ゼロは必然である。

・電力不足を回避するため、当面　原発比率を10%以下で運用し、この間に火力や再生可能エネルギーを増やすのが現実的である。

・核廃棄物は最終処分されないまま増加の一途である。後の世代に負の遺産を残さないためにもこれ以上の増加をとめなければならない。再処理の実用化は技術的に無理な状況にあり、中
止する時期にきている。

48879 個人 その他 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
非核三原則の国が核をもっちゃいかんでしょう。英語では同じ「Ｎｕｃｌｅａｒ」を軍事利用では「核」と呼び、平和利用だと「原子力」と呼ぶのは、恥ずかしい詭弁です。原子炉はもともと核兵器を作る
ために開発されたものです。また、被曝労働を必ず必要とする原発は憲法違反です。原発はなくても電力は余っており、仮に真夏のピーク時にもし足りない可能性が出てきたときは、電力消費
の６割を消費している産業活動をその時間は休んでもらうなどの措置を取れば、国民生活にはまったく問題は起きないです。いますぐ原発を禁止し、廃炉に向かってください。

48880 個人 無職 ２０代 女性 原発のない未来 原発がないと、電力不足になる、経済が停滞するなどの意見もある。
けれど、私たちは3.11で思い知りました。危険と隣り合わせの、見せかけの豊かはいらない。
電気料金が上がっても、不便になっても、私たちは原発に頼らず生きていくべきです。
今すぐは無理かもしれない。何度かの再稼働ももしかしたら必要かもしれないし、原発ゼロに向かっていけるなら、仕方ない。
原発のない国だってたくさんある。私たちに出来ないはずがない。日本のために、地球のために、原発をなくしてください。
原発のない国で、死にたいです。

48881 個人 その他 ５０代 男性 ゼロシナリオを指示します。
今直ぐ、原発の全廃止を決定し、自然エネルギーに舵
を取るべきです。

　福島の悲惨な原発事故は、原子力が人類の英知を超えている事を証明していま
す。原発を完全に制御する事はできないと思います。
自分も以前、わずかですが原発の施設で仕事した事があります。施設の正職員でさえ放射能に恐怖を感じており、危険な現場での作業は、３次以下の下請けにさせている様な状況を感じまし
た。周辺には住民が住んでおり、こんな所に住んで大丈夫だろうかと心配しました。特に、これから子供を作る若者達や子供達への放射能の影響を心配しておりました。福島の悲惨な原発事故
は、利権を貪る原子力村の人達が危険を隠蔽し、国民を騙して原発を稼動させ続けた為に起きてしまったと思います。
　決定できる政治を歌って消費増税を決定する前に、一般国民の日々の安全の為に原発全廃を決定する事の方が、より重要ではないでしょうか。何故、ドイツのような国民の日々の安全を優
先した決断が出来ないのか不思議に思います。再び、同じような事故が起きても良いと思っているのでしょうか。原子力村や経済界、産業界を優先しているようにしか思えません。政府には非
常に不信感を覚えます。
　国民の安全な暮らしを優先して考えてくれる政府であれば、国民は信頼するものです。信頼があれば、社会保障の為の増税は、進んで受け入れられると思います。
　エネルギー事情を考えると、今直ぐ原発を全廃する事は出来ないかも知れませんが、全廃の決定を今直ぐするべきです。そして政策を大きく自然エネルギーに舵を取るべきです。そうすれ
ば、新しい産業が生まれ、企業の参画が増大し、技術の革新、経済の好転、電力産業の公平・自由化（もたもたすれば、原子力村の画策が進んでしまい、元に戻ってしまいます）、雇用の拡大
が期待されます。
　このような正への改革が行われれば、将来への希望を見出し、心が明るくなります。明るくなれば、将来への安心感が生まれ、買い物もしますし、税金も払います。経済は好転していくでしょ
う。
　現状は、老後安心して暮らせるのか、子供達の将来は大丈夫なのか、政府は消費増税に前のめり等、不安が一杯です。このような不安は政府に対する怒りとなっていくのです。政府は、この
ような一般国民の思いを汲み取って、政策に反映するべきです。

48882 個人 法人等 ５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で、可及的速やかに０％となるよ
う努力すべきと思います。

地球は千年に一度の地殻変動をしていると言われています。
そのような時期に、100％安全とは言い切れない原発を稼働すべきではないと思います。

人類は、競争原理に基づいて発展してきましたが、自然を破壊すれば、自分たちも生存できないことがわかってきました。
いま、私たちは、今までの生活を見直し、自然と調和して生きていく方向に転換する時に来ていると思います。
この転換期の政府の選択は、後世に残るものとなるでしょう。

さらなる節電や、再生可能エネルギーのさらなる研究・開発など、まだできることはあると思います。

ご英断を切に望みます。

48883 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ０シナリオを選択します。
原発の安全確保と原発の廃棄物処理方法が未決の
ままの存続、拡大は望みません。

０シナリオを選択します。
原発を維持していく上での危険性が多すぎます。地震をはじめとする自然災害や世界中のどこにでも発生する可能性がある「武装テロ」に対する危険回避も国民に対して説明がされていませ
ん。
また、原子力廃棄物の処分方法も決まっていない上、核廃棄物が安定するまでは、人間が考えられる時間をはるかに越える時間が必要なことは、無責任に原発の廃棄物を作り続け、構成に責
任を押しつけていくことは賛成できません。
よって、現時点の政府の発表では０シナリオを選択せざるを得ません。

48884 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 私はゼロシナリオを支持します。加えて、ゼロシナリオ
が最も支持された場合の８月中の政府方針最終決定
予定の撤回、当シナリオに原発即刻停止案を含めて
再度国民の意見を求めた上で政府方針を検討する事
を望みます。

　私がゼロシナリオを支持する理由は、(1)原発のリスクの巨大さ、(2)原子力行政並びに政府・電力会社への信頼の失墜、(3)脱原発のコスト、(4)核廃棄物の処理の問題、の４つです。
(1)原発のリスクの大きさ
　原発事故が起きた場合、社会全体の存続を脅かす可能性が大であることは、東日本大震災による福島第一原発事故によって明らかになりました。この巨大なリスクを認識した以上は、いかな
る原発比率であってもこれを維持することは現実的とは考えません。
(2)原子力行政並びに政府・電力会社への信頼の失墜
　事故前の情報操作と隠ぺい体質、事故時の予測情報伝達の不手際と対応能力の低さ、事故後の原因究明にあたっての情報開示不足など、あらゆる点での情報公開及び対応・究明の姿勢
が不十分であることが明らかになった政府・行政・関係電力各社の体質と、それら全体のシステムの裏付けとなる哲学が変わらない以上、たとえ規制庁・規制委員会新設などのシステム改変を
行ったとしても今後世界に責任ある原発稼働は望めないと判断します。これは福島第一原発事故の原因究明が定かになっていない現状で、また活断層の存在が懸念されているなどのなかで
原発再稼働を決定してしまう仕組みそのものがその顕著な例だと思われ、とても受容できるものではありません。
(3)脱原発のコスト
　まず、政府シナリオの料金算定には問題点も指摘されており、特に原発由来の社会的なリスクや核廃棄物の最終処理などのコスト検討は不十分と思われます。また正当に評価された脱原発
のコストとであれば容認する義務が私にはあるとも考えます。今後、再生可能エネルギーを推進していく方針は各シナリオにも共有されており、加えて、仮に原発を維持・推進したとしても、電力
料金が極端に低くなるわけではないとも予想します。しかし一方で、拙速な再生可能エネルギーへのシフトへは慎重さも必要で、各火力発電エネルギー源利用に対する見直しも並行して行う必
要があると思われます。
(4)核廃棄物の処理の問題
　最低でも核廃棄物最終処理の問題に倫理的かつ現実的な方策がたつまでは、原発の再稼働及び核燃料サイクルは見合わせるべきであると考えます。ただしこの問題は、現時点で即時脱原
発を決定したとしても現実的な問題として残されるもので、今後、そのための人材育成を担保しつつ世界に貢献できる日本となるべく舵を切っていくような方向へ向かっていくことを挙国一致で
取り組んでいけたら、と望みます。
　
　以上の理由で私はゼロシナリオを支持しますが、冒頭にも述べたように、今回提示された３つのシナリオそのものの前提に疑念を抱くものでもあり、もしゼロシナリオが最も支持された場合に
は、８月中の政府方針最終決定という予定を撤回したのちに、『可能な限り早期に』という当シナリオと原発即刻停止というシナリオについて、再度国民の意見を求めた上で政府方針を検討する
事を強く望みます。

48885 個人 家事専
業

３０代 女性 原発廃炉の方向で 福島で対応できていない以上、原発はこれ以上増やさず、耐用年数がきた
ものから順に、今から廃炉すべきです。

その間に、地熱等に移行していき、最終的には全て廃炉にすべきです。

また、もんじゅも無駄なお金を使っているだけで、これからも到底
使えるとはとても思えません。
よって、もんじゅも即刻廃炉にするという、英断をお願いします。

48886 個人 自営業 ６０代 女性 原発ゼロへ。原発という名の旧システムは崩壊が当
然の流れ。違うシステムを作り出す勇気をもたねば。
このいま、手をつけなければ。捨てなければ得られな
い。

福島の方たちにおぶさっていた無知を反省するとともに、なんとか、共に手をたずさえて新システムでこれからの生活をさぐらねば。その力、日本にはある。高度成長で目を見張らせた日本、あ
の勢いがあれば、今度は逆方向に自然エネルギー生活システムをつくって世界のリーダーになれるチャンスです。やってやろうじゃありませんか。

48887 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発はゼロにするべき。利権をひとつひとつ手放す勇
気があれば、成し遂げられないことではない。

事故があった場合の代償があまりにあまりに大きすぎるから。

48888 個人 学生 ２０代 男性 即原発ゼロ (1)核廃棄物捨て場所なし(2)地震大国活動期(3)経済健康生命全て大事しかし優先順位で安心安全生命優先が第一(4)原発があれば核全廃は無理(5)絶対平和へあらゆる方策を以て進め！！
(6)政治が明確に原発ゼロにハンドルを切れば日本の技術をもってすれば必ず再生可能エネが進み将来経済効果大(7)クリーンエネで世界を牽引しリーダーシップをとれ

今まで、安全神話ゆえに、重大事故を想定しない安全対策しか取ることができなかった。「想定外」という言葉が、自己弁護になると思う国、企業の体質が事故を招き重大化させる。安全対策
は、あらゆる重大事故を現実に起こりうるとの前提でとられるべき。事故が前提の原発安全対策を示し、事故の危険性をきっちり示したうえで、自治体および住民に建設の賛否を問うべきとこ
ろ、安全神話をもとに築かれた原発は、そもそも根幹が誤っている。
　また、いざというとき事故は、国が対応してくれるという考えも捨てるべき。国とは金、金とは労働力、労働力とは国民である。
　日本が、まだ豊かだという想定で言うならば、事故が起これば、電力会社と国が収拾にあたる。国は税金を投与し、事故対策のための労働者を動かす。労働者とは、だれか？何重もの下請か
らなる日雇い労働者、警察、消防、自治体職員、医療関係者、電力会社の関連企業、運送業などなど。「国」という組織ではなく、実際収拾にあたるのは、それまで原発と無関係であった「生活
者」です。
記憶に新しい消防の放水決死隊の映像、あの立場に、自分が、家族が、わが子がいつそうなるとも限らない。原発を推進するということは、国民全員が、そのことを覚悟するということ。
　使用済み核燃料の問題は、解決できていない。「０％」を選択し廃炉しても、その現実、見切り発車のつけからは逃れられない。
　日本が豊かと想定しても、である。
今後、経済力が低下し、国も企業も安全対策に資金を投入できなくなる危険性もある。人口が減少し、子供たちの多くは将来使用済み核燃料の保全の仕事ばかりを担う想像すらする。
　現在の経済発展優先、つけは未来、この構図を見直しましょう。
原発が安価という発電に限った算定を見直し、価格比較には、最悪の事故処理・補償、使用済み燃料、あらゆる費用を盛り込み算出しましょう。事故後の精神的・身体的負担を考慮しないこと
はやめよう。
　原発の利点は、電力供給に限らず、海外進出、安全保障、国力顕示、さまざまな目的があるでしょう。しかし、過去に国がよしとして進めた戦争が、あやまりだったと認識され、終戦後平和を第
一とした日本です。二度と同じ過ちをおかさず、今、方向転換する時期。
　原発関連予算をクリーンエネルギーに向ければ、太陽光発電の補助金に向ける予算は潤沢にある。地熱発電にも期待する。
省エネ意識も捨てたものではない。
国民の省エネ意識をないものとし、従来通りの電力使用を仮定して今夏の電力使用量を算定し、電力不足を主張し、原発の再稼働を強行したことが腹立たしい。
国民は、一人ひとりできることに取り組んでいる。
一例ですが、
ある学校では、６月から９月の暖房便座offを実行しアピールしました。
大手スーパーは、相変わらず暑い夏にも、冷房した館内で温かい便座を提供している。大人より、子供の方が未来に目を向けている。国として、６月から９月の暖房前座の使用禁止を（努力目
標でも構わない）呼びかけてもいい。
節電意識の低い企業に、国民が厳しい目を向けてもいい。
　
　「０％」のために、国民は、もっとできることがある。できることを実行しよう。

48874 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」３つの選択肢から選ぶ前提なら
ば、３０年時点の原発比率「０％」を選択する。いまだ
安全神話を踏襲し、事故処理を他人任せとする原発
推進論は不要。事故、事故処理は他人事ではない。



48889 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロを望みます。
地震大国の日本に原発は危険すぎます。代替エネル
ギーの開発に力を入れるべきです。

原発ゼロを望みます。

最近公開された、東京電力の会議映像を見ても、原発は人間の力では制御できないことを実感しました。
他国では原発を維持していても、日本は地震大国です。また原発事故を招く可能性が非常に高いことは、誰しもわかることです。
しかも使用済核燃料の処分方法もきちんと確立できていないことを今回学びました。次世代にそんな荷物を押し付けていいのでしょうか。

今まで原発は安全だと言われて、そのまま鵜呑みにしていた自分を反省しています。

電力不足で日本経済が衰退する危険性もありますが、今は大変でも、節電につとめ、その間に代替エネルギーの開発を積極的に行うべきです。

万が一、また原発事故を起こしたら、日本は世界から見放されます。今度は言い訳などできないからです。
日本は今が転機であることを確信しています。

48890 個人 自営業 ５０代 女性 原発は必要ない まず日本人は賢く優しい。未来に原発のごみを残す事は絶対したくない。昨年計画停電が実施された時も個々人が少しずつ我慢したり譲り合ったりして乗り越えてきた。皆それを誇りに思ってい
るのに大飯を再稼働したことは非常に残念。腹を括って脱原発すれば乗り越えていける。私達にはそれ位の事はできる。これ以上被爆者を増やしてはいけないし子ども達を守りたい。すべては
波のように繋がっている。1番小さく弱いところを見てそこを大事にしてほしい。

48891 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電以外の道の選択を、今！ 専門的なことはわからない。わからなくてもほとんどの国民が絶対に思っている。福島の２回目は絶対に嫌だ。起こしてはならないと。私たちの暮らしや経済は電力なしでは成り立たないことぐら
いわかる。では、電力は原発だけなのか？それ以外の模索をどのくらいの国家的政策として真剣にやってきたのかさえ私たちはわからない。まず、それを、万人にわかりやすく徹底して知らせ
て欲しい。原発を存続させた時の利益（国民的）と、また福島のとうなことがあった場合の国家的損失を、はっきり試算して明示して欲しい。国民の多くは、命や日本の未来のことを考えて原発か
らの撤退を願っているが、国はいつも経済上のことばかり言う。では、徹底的に経済上のことで明確にしてみて欲しい。野田さんが責任を負うと言ったが、よくそんなことが言えると思った。福島
のようなことが起こったことの責任を負うとは何をすることなのか？今、責任を持って方向性を切り替えることのほうがよほど政治家としての責任だと思う。そしてもっと本気で電気の無駄使いを
規制すべきできることはちゃちいことの積み重ね。それを政府が国民に取り組ませるべき。

48892 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを求めます。 福島の検証も完了していません。子供達に安全・安心な日本を望みます。

48893 個人 法人等 ２０代 男性 より現実的な議論を行うために，各シナリオで掲げる
数値目標の実現可能性について論じるとともに，実現
できない場合の対応について検討すべきである。

3つのシナリオ毎に2030年の火力，再生可能エネルギー，原子力の電源比率について数値目標が掲げられているが，この数値目標を残された年数で達成できるかという実現性については論じ
られておらず，どのシナリオにおいても「難しいができる」もしくは「できる」と断言しているように感じる。現実は，例えば再生可能エネルギーについては太陽光発電，風力発電ともに，現状でも気
象条件等によって発電量が左右されるという安定供給性、発電効率に起因して必要とする敷地面積が多くなるという実現性について課題・問題点があり，現時点で実現可能であると断言するこ
とは難しいと考える。少なくとも本資料で述べられている情報では，実現可能であるかの判断も難しい。よって，まずは電源比率の数値目標の実現性について各シナリオで検討することが必要
であると考える。また，特に再生可能エネルギーの電源比率の拡大については，現実的には飛躍的な技術革新が必要であり，これは単に時間とコストをかければ発展していくものでもなく，そ
の実現については不確定な部分が大きい。再生可能エネルギーに限らず，この不確定な部分にも柔軟に対応できるようにするためにも，数値目標が達成できない場合の対応を検討するべきで
ある。検討に当たっては有識者等や事業者等からのヒアリングを行うとともに，その結果を踏まえた上で国民的議論を行うべきである。

48894 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます 原発ゼロシナリオといっても、2030年までに段階的に減らして最終的にゼロにするというのではなく、即刻すべての原発を停止し、廃炉への作業を進めるべきと思います。
1日原発を稼働させれば、それだけ「核のゴミ」は増えます。
私たちはこの核廃棄物を処理する方法を持ち合わせていません。
地球の未来を考えれば、ほかに選択の余地はなく、今すぐに脱原発の1歩を踏み出すことが重要です。

48895 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発0％シナリオで即時0％を希望
もんじゅを廃炉に

国民の知る権利が今の政府の対応を観ている限り、守られているとは到底思えません。自分が使う電力を選ぶ権利を国民ひとり、ひとりに持たしてほしい。そして経済性が国民の安全より優先
される社会で生活していかない矛盾、不条理なことがあってはならない。今の子供達が大きくなった時、本当にこれ以上希望が持てない社会、生活環境を残したくありません。あの時大人は、何
も残してくれなっかたと言われないためにも、私たちの民意を無視しないでください。そのような国は、民主主義でも先進国でもありません。経済は崩れる時はあっという間。いざ、立て直そうにも
健康を害した国民が残るだけ。もう答えは誰が見ても明らかです。

48896 個人 家事専
業

４０代 女性 0パーセントシナリオでお願いします。 未来に核のゴミを残したくないからです。

48897 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電を今すぐに廃止し、具体的な廃炉計画の
作成と実施をして下さい。

原子力発電がどれだけ危険であるかを十分理解できたはずなのに、また再稼働しましたよね。何故だか全く理解できません。『日本と国民のために苦渋の選択ですが、再稼働する事にしまし
た』なんて言葉か聞きたくありませんでした。

『日本の皆さん、ご存知の通り日本のエネルギー問題は危機的な状況にあります。現在でも福島第一原発は、私たちの管理下にはありません。まだ制圧する事さえも出来ていない状況で、依
然として放射能汚染水を海に排出し、しのいでいる状況です。これは日本だけの問題ではなく、世界各国へ影響を当てる問題です。残念ですがこれ以上原子力に頼った電気供給を維持するこ
とはできません。今年の夏は非常に暑く、冬は寒い生活を強いる事になりますが、原子力を手放す事を政府として選択しました。』

こういう事が聞きたいのです。暑くていいし、寒くても良い。景気が悪くなってもいい。今までの贅沢を我慢して、一生懸命出来る事をして生活していけます。私たちは日本人なのですから。

48898 個人 その他 ６０代 男性
３つのエネルギー選択肢のいずれにも反対です。「原
発の即時廃止」を望みます。
０、１５、２０－２５の選択肢は、パブコメ精神に反しま
す。
「即時０」の選択肢を加える事を求めます。

「原発の即時廃止」の理由
１）福島第一原子力発電所の過酷事故は、いまだ収束の目途も立たず、核事故の悲惨さを明らかにしました。
使用済核燃料の処理＝バックエンドについても、いまだ研究段階であり、科学的・技術的解決方法も未確立であることが現状です。
加えて、福島第一から膨大な放射性物質に汚染された廃棄物が発生する事が危惧されます。
原子力（核）発電は技術的にも未完成で不完全な技術でであり、決してたかが電気のために用いることの許されないと考えます。

２）福島第一原子力発電所の事故は、文字通り「人類の歴史上最悪の核災害」のひとつであり、
今後数十年にわたって、事故の収束作業が必要であり、避けられない被爆労働に従事する労働力確保、事故被害者・被災者への正当な補償等を勘案するに、経済的にもあまりに合理性を欠く
電源であるといわざるを得ません。

３）事故後の経緯を見れば明らかなように、原子力推進勢力と規制機関の「癒着」といっても過言ではない推進体制は、改善や制度変更では、制度の根本的解決にはなりません。
具体例として、大飯原発の断層調査が、当時の断層調査を行った会社に、再調査を委託するような、反省もない、「恥知らず」な行為を黙認することは許されません。
このような体制のあり方は、国民の愚弄する行為であると強く非難します。

以上より、現在稼働中の大飯３・４号機は、即時停止し、休止中の全ての原発及び建設中の原発を即時停止することを求めます。

電源構成に占める原発比率は、現時点では数％、最大でも３０％を超えることはありませんでした。

現実に短期間で代替電源を準備することは十分可能です。
原発稼動ができないことを理解した東京電力、東北電力はじめ、電力各社は最大限の努力をして、この一年半近くを乗り切りました。
技術的にも、エネルギー効率の高いガスタービン火力、石炭ガス化発電の増設・新設・設備更新は、既存技術で十分代替可能であることは明らかです。

自然エネルギーは、原発の代替電源ではなく、人類の長期的課題として位置づけ、地道な研究開発をすすめるよう求めます。
廃炉作業を進め、他の電源による電力確保と省エネの推進を推進して頂きたいと存じます。

「原発の即時廃止」を政治的に決断することを強く望みます。

48899 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ ゼロシナリオ
核はまだ、人類の制御出来るものではない。
経済より、人類の存続を希望します。

48900 個人 家事専
業

３０代 女性 今すぐ原発ゼロシナリオを選びます 今すぐ原発ゼロシナリオをえらびます

48901 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 子供たちに大人たちの都合で負の遺産を残したくないからです

48902 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 もんじゅを廃炉にしてください 維持費がもったいないです。また、他の原子力発電にかかる電力とかをもっと有効利用したらいいと思います。

48903 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロを目指せ 人間として生をうけてきた以上、これから生まれてくる子供達に重い荷物をプレゼントはできない。せめて、今ある自然を大切に保存し、できゆる限り生物と共存してゆく地球を守りたいと私は思
う。
だから、多少の不便はがまんするし、しなければいけない。
原発は絶対反対！

48904 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。 安心して子どもが産みたい。

育てられる国に生きたい。

今のままじゃ子ども産みたいなんて思わない。

48905 個人 無職 ６０代 男性 原発推進は狂人のなせる業。人類がコントロール出
来ない核をネタにするは愚の骨頂、生活レベルなど下
がっても良い。不便になっても良い。美しい日本を美し
い地球を今以上汚がすことは止めよ。

左記のとおり。

48906 個人 学生 １０代以
下

女性 即・原発ゼロシナリオ希望 何の為に原発なんて要るんですか？
お金のためですか？
お金のために多くの人を苦しめ命を奪うんですか？
そんな事ができる人は人間じゃありません。

他にも電力はたくさんあります。
わざわざ原発なんて使わなくても良いと思います。

これからの日本のために、日本国民みんなの為にも
今すぐ原発をなくすべきだと思います。

お金と人の命、どっちが大事なんですか？

48907 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを強く推奨します。 去年の事故をふまえ、
原発を制御する力が人間には無いことを痛感した事が何よりも大きな理由です。
経済への影響等色々あるのでしょうが、
こうも制御不能になるようなものに
頼り続けるような社会に生きたくはありません。
自然エネルギーの開発、転換を早急に願います。

48908 個人 無職 ６０代 男性 徐々に原発を減らしていき、最終的にはゼロにする。
政府はその道筋をできるだけ速く作り、国民に提示し
て欲しい。

日本国は地震、津波その他自然災害が世界でも最も多い国です。その上人口密度は高く、ひとたび事故が起こると、大変な事態を招きます。それ以上に、所謂倫理的な問題です。処理済み核
燃料の問題が第一です。これこそ、後の世代につけを押し付けることになります。また、原発立地地域に多くの交付金が配られています。原発で雇用が増加することまでは理解できます。しかし
なぜ立地自治体に多額の交付金が配られるのか。理解できません。北海道の夕張はすべて住民負担で自治体の財政を再建しています。原発が安全と言うなら交付金など不要のはずではない
でしょうか。経済界は原発が無くなれば日本から更に多くの企業が海外に出て行くといいます。しかし今の日本経済の衰退は、経済界・会社自体が外国との競争に負けたことによるものではな
いでしょうか。石原自民党幹事長は、東京電力の事故が起きた際、ドイツがいち早く原発ゼロを打ち出した時、ドイツを馬鹿にしたようなコメントを発していました。テレビで見たその皮肉な笑い顔
が今でも忘れられません。どちらの国が馬鹿なのでしょうか。歴史が証明してくれるでしょう。西独のように殆ど地震の無い国でさえゼロを打ち出しました。最後に、自然エネルギーは発生電力
量が小さいと言う件です。原発を減らしていく過程で、自然エネルギーを開発していけば、そこに新たな雇用や産業が生まれるのではないでしょうか。わたしは、今すぐ原発ゼロをいっているの
ではありません。それに至る道筋を示して欲しいと言っているのです。

48909 個人 自営業 ５０代 女性 「原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉」 「原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉」
多少の不便があっても　将来の安全には変えられません。

48910 個人 その他 ２０代 女性 原子力発電所を廃絶していく方向で、また自然エネル
ギーの使用を促進する方向で、法案や制度、研究等
を早急に進めていくべきだと考えます。

原子力発電所を廃絶していく方向で、また自然エネルギーの使用を促進する方向で、法案や制度づくり、研究等を早急に進めていくべきだと考えます。
理由は、東日本大震災の福島の原子力発電所の被害の経験から、原発を停止、廃絶し、自然エネルギー促進の方向に転換していくことは当然のことだと考えるからです。
震災によって、原発には無理があったことがはっきりと明らかになったと思います。自然界で還元できず、生物に害を及ぼすものを使用し続けることは不自然であり、地震が多い土地で、しかも
すでに被害が出てしまったという事実は、自然エネルギーへ方向転換以外の選択肢はもはやないと考えます。
日本の技術であれば、自然エネルギーをさらに使いやすくしていくことは大いに可能だと思います。また、迅速に原発を処理していくやり方が発見されることも可能だと考えます。
原子力発電所の廃絶、自然エネルギーの促進のために、ぜひ日本政府にはできることをしていただきたいし、個人レベルでも自分にできることは、やっていきたいと考えます。

48911 個人 家事専
業

６０代 女性 原発0をめざし再稼動は絶対に認められない 今まであまりにも無関心だった自分に腹がたちます。
とにかく一日も早く福島を終息させてほしい。
福島を終息させずして｡再稼動など問題外です。
まだまだ政府が隠している事がありそうで不安です。

48912 個人 無職 ８０代以
上

女性 ゼロシナリオしかありえません。そして廃炉に。 ゼロシナリオを支持します。そして廃炉に！
孫やひ孫に苦しい思いをこれ以上させたくありません。危険すぎる原発、核燃料サイクルはもうやめてください。
今すぐ廃炉にしてください。

48913 個人 自営業 ３０代 女性 原発を出来るだけ早い速度で0にすることが日本の使
命だと思います。

あまりにも無知だった自分を含めた私達。
日本が世界からみても魅力的であり続けるには今経済や権力が最優先されるべきものとは思えません。
長いスパンでみて何が大切か大きなビジョンの提案を求めます。
いずれにしても子供たちが希望を持てる未来のためにも原発のない未来を約束してほしい。

48914 個人 無職 ８０代以
上

女性 選択肢の中では、２０３０年「原発ゼロシナリオ」を選
択します。
ただし、２０３０年まで待たずに、即時、全原発の廃炉
を望みます。

東京電力福島第一原発が奪った命と故郷を考えてください。一度起こったことが永久に二度と起こらないとは言えません。しかも、まだ、収束してはいないのです。たとえ、電力会社の主張する
ように、電気が足りなくても、経済が落ち込んでも、決して原発を動かしてはなりません。孫の世代に原発を残していくことが無念でなりません。せめて、すべての原発を停めてください。２０３０年
まで待つことはできません。



48915 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発比率はゼロにするのが妥当と考えます。 福島原発事故以前は、「原発は安全」というのが、すべての条件において大前提であったとの認識です。
これまで、大なり小なり原発の事故はあったと聞きますが、いずれも隠ぺいされる方向の対応で、原因・対策をきちんと向き合って対処してこなかっただけの事です。
今回の震災により、原発の事故は、隠ぺい体質で表ざたにしないようにするだけの管理体制では、今回のように広範囲に重大な被害を及ぼし、国民生活の安全を守りきれるものではなかったと
いう事実です。
今までの経済界のしがらみは、どれだけ改革をしても、利益を受ける人がいる限り、必ず影響してくるでしょう。
いつ、どんな時に、再び襲ってくるかもしれない自然の権威を甘くみて、一部の利益だけを優先するが為に、不特定の広範囲の国民生活を一瞬にして奪う可能性のある原発は、一旦、リセット
するべきです。
戦後の何もないところから復興してきた日本の力を信じて、一旦、原発を白紙にする。
そのかわり、必死に、原発にかわるエネルギーを即時、資金面からも人的な麺からも開発を急ぐ事。
せっかく、日本は技術もあるのに、今までの原発にこだわって、新しいエネルギーを開発する芽をつぶしてしまうのは、日本にとっても、地球全体にとっても最悪の事態を招く事になると思いま
す。

原発をゼロにする事で一部の経済界がダメージを受ける事は理解できます。
しかし、このまま原発を続けていけば、再度、このような事故が起こる可能性はあります。
そして、その時には、場所が悪ければ、原発を支持していた方々の命や生活を脅かす可能性がある事を、現状の利益に目がくらんで見えなくなっているように見えます。

原発を続けていれば、今現在、原発で利益を受けている方々の利益・友人知人の生活をも破滅させる可能性は、素人目に見ても十分あるでしょう。
なぜならば、あれだけ安全と言っていた原発が事故を起こしたのですから。
人間の考える安全の限度を超える自然災害は必ず起こると思います。
台風や雷、竜巻を自由にコントロールできるぐらいであれば、そんなに目くじら立てて言う必要がないと思いますが、現状、竜巻の被害も増える傾向にあるようですから、原発の危険度は、さらに
増加していると思います。
しかし、原発をなくす為にも、原発の技術者は必要になるでしょう。
原発の研究は、国家プロジェクトとして予算をとって、研究者を公務員として国が支援する等の政策も必要でしょう。
外国からのミサイル攻撃があったとすれば、原発事故ほど、のんびりと構えているでしょうか。いつ、どこで起きるかわからない点では、外国のミサイル攻撃も、原発事故も同じです。
緊急度をあげて、国家として予算を確保して、送球に新しいエネルギー開発を進め、原発をゼロにする方向ですすめないと、必ず福島自己の二の舞は起こると、客観的に見れば思うのが当たり
前と思います。

48916 個人 家事専
業

３０代 女性 原発は全て廃炉にしてほしい このままだと危険が増えていくだけ。
食べるものも、住むところもなくなる。

48917 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 戦後から続く古いエネルギー供給体制を改善して欲し
いです。電力会社の解体、政府による原発の廃炉・管
理。新エネルギーへの転換。

私は昨年の福島原発の爆発を見るまでは、原発の危険性や、日本のエネルギー政策について深く考える事がありませんでした。

どんな理由があるにしても、たった一度の爆発で、東北の一部の地域に人が住めなくなるような、危険な発電所はすぐやめるべきだと思います。
少しづつでもいいので、原発の利権構造を解体して、新エネルギーに転換して欲しいです。また、エネルギーが乏しい我が国だからこそ、ウランの輸入に頼りきる原発は中止し、自国で作れる自
然エネルギーに転換すべきだと思います。

昨年の震災以降、私達市民の政治への感心が高まっていく中で、太平洋戦争の後から続く、経済大国日本の利権構造、政治・官僚の古い体制を維持して行く事は出来ないと思います。

48918 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力エネルギーの使用停止について 原子力エネルギーについて、日本は原発を完全に使用停止すべく、エネルギー源を太陽光や風力、ガスにシフトしていく必要があると考えます。
原子力の平和利用、という名目で第二次世界大戦後、日本は原発を推進してきましたが、福島の事故以降、ずさんな管理と原発ありきの体制が明らかになりました。
こういった事態は、今後も地震国の日本ではまた発生する可能性があると思います。
一方、エコエネルギーの開発や、シェールガスへのエネルギーシフトなど、原発以外の可能性もある中で、被爆の可能性を完全に防げないまま、なしくずしに原発を維持することは危険なことだ
と思います。コスト面からも、原発の優位性には疑問が残るうえ、その他のエネルギーに比べ、事故発生時の影響が甚大であり、アンコントローラブルです。

48919 個人 自営業 ３０代 男性 原発に頼らなくて良い社会は理想ですが、現実的な
政策をお願いします。原発を使用しながら代替エネル
ギー開発をすすめ、その実現とともに原発を減らして
行く、というのはいかがでしょうか。

使用済み核燃料の処理も気になります。果たして再処理は可能なのでしょうか。もんじゅの不具合は解決可能なのでしょうか。もし解決の糸口が見えているならそれは開発を進めるべきだと思
います。

48920 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを願います 3・11以前には戻れません。

被災した方はそれを大変な思いで受け入れている。

国民もエネルギ問題も同じことです。
新しいエネルギ政策を考えなければならないのは、
国として、国民として、当然のことです。

ゼロシナリオを切に願います。

48921 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロにするシ
ナリオに賛成します。

今後の世代のためにも、耐用年数のすぎた原発を着実に廃炉とし、核廃棄物の処分方法を確定し、原発に頼らず電力供給が可能となるべくデザインしていくことに賛成です。
理由としては
１）今後の世代のために
２）核廃棄物処分の道筋が見えていない状態でのコスト計算が妥当であるとは考えにくく、コスト安な電源であるとは思えないため
３）緊急時における国土への影響がでかく、一方で現状の電力会社の元でコントロール可能な電源であるとは感じられないため

48922 個人 家事専
業

４０代 女性 即原発ゼロ (1)核廃棄物捨て場所なし(2)地震大国活動期(3)経済健康生命全て大事しかし優先順位で安心安全生命優先が第一(4)原発があれば核全廃は無理(5)絶対平和へあらゆる方策を以て進め！！
(6)政治が明確に原発ゼロにハンドルを切れば日本の技術をもってすれば必ず再生可能エネが進み将来経済効果大(7)クリーンエネで世界を牽引しリーダーシップをとれ



48924 個人 その他 ４０代 男性 昨年発災前後に生れた赤子達が成人しようとする２０
３０年迄に原発どうするか？
当然「０」シナリオを選択します。

というより即実行、地元雇用面でも大飯の様に火力等に転用し易いもの等から転換～廃炉計画し極力速やかに完遂を！
この夏も冬も最早日本列島は「ゼロ稼働＝原発依存症脱却」状態にあり、唯一再稼働強行した関電も電力は足りていた事がもう明確でしょうから今後させぬ様希望
○原発は一旦事故を起こせば損失被害は甚大。実際どれ程拡大かまだまだ計り知れず、米（旧）ソの様な砂漠や凍土も広大な国は事故実験後長く強制放棄無人化できていても日本等では地
震津波火山等頻発もあり論外です。
○「核のゴミ」廃棄物。「ツケを丸々将来孫子に押し付け山積し続ける無責任」を改める名目で消費税増税強行もされたが、これこそ典型。私達だけで消費してしまう電気の為に、遠い将来や外
国に押し付けていく非行を今こそやめたい！１万年前文字歴史もたなかった人類が十万年後どんな社会システムか、どの国～人類全体が存続かも不明だが、先ず国際管理計画を。で地震等
多発列島より仮に安定地盤古層域にお願いするにせよ排出し放題など当然厳禁、（やはり実際計り知れず低く見積もられ勝ちになろう）負債「金」だけの問題で済まない。
○安全保障上も国防のみならず、ウランは石油よりも枯渇間近、唯一の被爆国で今回事故も起こした日本が今後も続行ならドイツ等さえ再翻意するかも知れず、まして韓国中国等も「無事故実
績」と安さ等を看板に競合、で事故（黄砂共々西風で被曝）も払底も危険度増加。再利用研究等には数十年と巨額を浪費し続けてきたが18年後迄に実用・解決の確証（再生可能エネルギー等
より遥かに）ない。
逆にグローバル社会の今後を展望すれば省エネ・再生可能エネの必須・需要は唯一明確、今でも屈指の技術・資金力を有効に集中する事こそ日本が（貢献でき要望され）活きる道！
○いまだに、核防護や企業機密等を口実に隠蔽を続けている一方（無期限雇用契約で末永く健康管理も保証される正社員は極一部で）、違法・危険・非人道的な多重請負低賃労働を（全てと
いわぬが「本人と孫請けとの問題で、当の電力会社は関知してなかった」等と転嫁・逃げ口上してきている実在事件として）「闇の力」頼みで、掻き集め・酷使・強要もし・捨て去る、を繰り返してお
り、即厳罰・禁止（福島第一収束作業員は全員東電正社員に等）すべきです。また、日本～世界に壊滅的打撃を与えうる原発を１企業に所有させ続けるべきか等々も大問題

48925 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 ２０３０年原発ゼロシナリオ。ただし、２０３０年では遅
いので、出来るだけ早く実現。電力は原発無しでも足
りている。原発事故が起これば国土への被害甚大。こ
れを国民負担は許せない。

２０３０年原発ゼロシナリオ。ただし、２０３０年では遅いので、出来るだけ早く実現。電力は原発無しでも足りている。原発事故が絶対起こらないようにする力は人間にはない。一方、一度事故が
起これば被害は甚大で、これを国民負担とする仕組みの中では、万一稼働を継続するなら国民投票をするべきである。

48926 個人 自営業 ４０代 男性 即、原発ゼロへ。 危険性、不透明さ、
国民は感じています。

国民の一人として、原発に全面反対です。

48928 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原子力エネルギーは100％の安全性はない。さらに再
処理の問題が残る。よって世界レベルでの廃止を望
む。

地震のない国であれば、フクシマのような問題が発生しないのか？否。チェルノブイリやスリーマイルで実際に事故がおきている。ソ連、米国という高い技術力を誇る国で事故が起きた。
さらに、増える一方の核のゴミを安全に処理しきれるのか？次世代に負の遺産ばかりを残すのか？核のゴミ処理の方向性をグローバルにもっと話し合うべき。
効率的な自然エネルギー受給のためには、自然エネルギーの開発と同時に、企業と人口の場所的移動も考えるべき。
日本が世界へのモデルケースとなって革新的自然エネルギー利用をすすめ、さらに世界全体の核廃絶を訴え続けることを望む。

48929 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
事故から1年半近くにもなるにも関わらず、福島第一での事態は好転するばかりか、放射能汚染の状況も含め、どんどん深刻化していっています。福島の被災者の補償・救済は遅々として進ま
ず、政府、自治体の言う「除染」の限界も明らかです。このような状況の中、原発の再稼働を強行した政府に深い憤りと、日本の将来に対する底知れない不安を感じています。私たちの子供たち
に放射能の脅威にさらされることなく毎日を安心に過ごせる環境を、汚染されていない豊かな自然を残すことは私たち大人の責任です。政府は、日本人は、この経験を真摯に受け止め、自然エ
ネルギーの推進に全力を尽くしていかなければなりません。そして世界の脱原発の流れを先導していくリーダーたる存在になることを目指すべきです。クリーンエネルギー産業を推進する中か
ら雇用を創出し、経済全体の底上げ進められるべきなのです。私は経済的な豊かさよりもまず、健康を、いのちを選びます。原発はいりません。なぜ原発産業とそこからばらまかれる金の恩恵
を受けるほんの一握りの人たちのためにこれだけの国民が苦しまなければならないのでしょうか。政府が本当に「責任をもって」エネルギー対策に関する結論を出すつもりがあるのであれば、こ
のパブコメに寄せられている何万件にのぼる意見の大多数が「ゼロシナリオ」を選択している事実を真剣に受け止め、政策に反映させるべきです。私たちは今の政府に属する人たちが何をし、
何をしてこなかったかをしっかり見ています。民意を代表するはずの政治家がその役割を全うできないのであれば、その｢責任」を取ってもらいます。

48930 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます 原発ゼロシナリオを選びます
　福島の事故で原発の危険性を痛感しました。人が動かす以上「絶対安全」はありえません。またひとたび事故がおきればとりかえしのつかない事態になるのが原発です。さらに廃棄物の処理
もできないなかでこのままエネルギーを原発に頼ることには全体反対です。自然エネルギー、小規模でもできる地域分散型エネルギー供給の開発、推進などは、これまで原発に注いできたお金
や技術力を考えればできないことではありません。
　なぜ原発にこだわるのか理解できません。
原発ゼロにエネルギー政策の転換をしていくことが必要です。

48931 個人 無職 ７０代 男性 ３択枝しかないとすれば、２０３０年までに０。
しかし可及的速やかに、原発は廃止すべき。

いまだに使用済み核燃料の最終処分の場所も求められないのに、原子力発電は最もコストが安いとして走り始めた、欺瞞に満ちたもの。その間再生可能発電の芽をことごとく摘んでしまった、
原子力村の住人に抑えられてしまった政府の無策！
今脱原発に舵を切らなくててどうする！！

今の世界経済の混乱、日本に電気が有り余ったとしても、この不況は脱出出来ない！　ならば歯を食いしばってでも放射能におびえなく済む安心して暮らせる社会を築きあげるべきです。

48932 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 2030年までに完全廃炉を目指すべき。
原子力発電に頼らないエネルギー政策を
提示し、その分野の産業振興に力を注いでほしい。

原発は不完全極まりない技術だと思います。
百歩譲って発電システムは安全だとしても
使用済み核燃料の処分技術は確立されておらず
地層処分して、それを数万年先の未来まで伝えていく
ことは不可能だと思います。
ネイティヴアメリカンは、「すべてのことは7世代先のことまで
考えて行うべし」と説いています。
福島の事故を経験した日本は
決断すべき岐路に立たされていると思います。

48933 個人 自営業 ６０代 男性 即時０を選択。 そもそも、地震大国の日本に造るべき施設ではない。処理の方法も確立されていない・・・即時０選択、将来にツケを残さないためには少々のガマンは致しましょう。

48934 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電所を無くし原子力以外の方法で発電等を
賄うよう要望いたします。

人の一生(約80年程)以内で消滅しない放射性物質があるから

48935 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオを強く希望します。 原発をコントロールする力を現在の人類は持っていません。
そんなリスクを持った電源を確保するより、自然エネルギーや安全な新しい技術を使えば安心して暮らしていくことができると思います。
みんなが安心して暮らしていけるよう、原発ゼロシナリオを強く希望します。

男性 私は将来の原発比率として２５～３０％を選びます。
理由は、電力確保、核武装するチャンス、宇宙開発の
ためです。

意見
　3シナリオのなかでは、ゼロシナリオを選択します。ただし、原子力発電は、2030年時点で0であるだけでなく、2012年現在から0とすべきです。

以下に理由を述べます。

１．事故発生時の被害が極めて深刻で致命的であり、かつその発生可能性を無視することができないこと。
　福島の事故でも明らかなように、原子力発電所で大きな事故が発生した場合、ひとつの地域、あるいは地方そのものが長期間生活できなくなったり、立ち退きを余儀なくされることも発生しま
す。また、放射線障害に多くの人が生涯悩まされることも生じ得ます。これらの大規模な被害発生の可能性を許容できるものではなく、原発に変わる代替手段を検討すべきと考えます。
　事故防止については、これまでも大きな見おとしや不備、想定外の自体が生じてきたこと、また、問題隠しといわれてもやむをえないような事例も多く明らかになっていることから、「今後は大丈
夫」といった考えは採れません。（一例として、震度7等での、冷却水主要配管等の「ギロチン破断」について、発生しないので「想定外」とされていますが、もし発生した場合は致命的な結果が予
想されます。）
　なお、今後実施を予定されている事故対策には膨大な費用がかかり、原発の経済性にも大きな疑問を生じさせるものです。

２．使用済み核燃料等の処分方法が確立していないこと。
　現在、多量の使用済み核燃料等の廃棄物が未処理のまま一時保管される状況になっており、今後、処分方法を確立して、害の少なくなる数十万年先まで管理することが必要になります。
　しかし、その処分には
　(1）現時点では地層埋設以外に有効な方法は見出されておらず、その地層埋設の方法もまだ試行段階にとどまっていること。特に地殻変動の激しい日本で、数十万年以上の安全な保管には
かなりの困難が予想されること。
　(2）処分方法が確立できたとしても、埋設に向けた物質の処理や、発熱量が一定水準に下がるまでの管理・保守、埋設後の盗掘等への対処など、膨大な手数・費用が見込まれ、それらは後の
世代の、必ず実施しなければ破滅的な結果さえ招きかねない負担となること。
　という致命的な問題があります。
　さらに、処分を行う費用やエネルギーを考慮すると、本選択肢案に述べられた原子力発電の発電費用上の優位性は大きく損なわれ、また二酸化炭素排出量も増大すると考えられます。

３．ウラン燃料自体に限界があり、長期的な視点では原子力発電に未来が無いこと。
　ウラン自体が、採掘時の環境汚染という問題を別にしても、資源としてきわめて有限なものであり、枯渇が予想されています。高速増殖炉は、技術的に困難であることがほぼ明らかになっただ
けでなく、核兵器転用の危険性が常に指摘されるプルトニウムをさらに増やすことからも、実用は困難と考えます。（多くの国で、プルトニウムを発生する高速増殖炉を使用する、ということが妥
当か考えれば明らかでしょう。）
　逆に、将来的に必要になる自然エネルギーの開発にできる限りの力を振り向けることは、日本の経済や、将来の産業基盤を考えるときわめて重要かつ有効と考えます。

　以上の点から、自然エネルギー等の開発と、社会の省エネルギー化に最大限の資源を振り向け、原子力発電にはこれ以上の無駄な投資は行わず、即刻廃止すべきと考えます。（昨年～今
年のエネルギー需給状況を見ても、即時廃止可能なのはあきらかです）。
　したがって、2012年段階でも原子力発電は0、当然、2030年時点でも原子力発電の割合は0とすべきと考えます。

48927 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択。なお、2030年からでなく2012年
から原子力発電は0とすべきです。
理由
1.原発事故発生時の被害が桁違いに深刻で許容でき
ない。
2.使用済み核燃料等の処理方法が未確立。

私は将来の原発比率として２０～２５％を選びます。理由は、電力確保、核武装するチャンス、宇宙開発のためです。

電力確保は言うまでもありません。電気を使っていい量が限られ、電気代も上がるのであれば、
工場が海外に移され、国内の雇用が減ります。
再生可能エネルギーは、種類にもよるでしょうが、太陽光発電や風力発電は
発電効率が悪く、バックアップ施設の建設も必要になります。
風力発電は低周波の問題もあります。
再生可能エネルギーは地熱発電と潮力発電が２４時間発電することが期待でき、健康問題も発生しないので
有望なのではないでしょうか？

核武装に関しては、わが国の国防上の問題ですが、現在わが国は中国・北朝鮮・ロシアの
核兵器に対抗するためにアメリカの核兵器に頼っています。
しかしこれには弊害があり、アメリカに対する弱みで、アメリカからの要求に逆らいがたい状況を
わが国にもたらしています。
先日のオスプレイの件も、それにあたるでしょう。
アメリカ以外にもわが国が外交的な問題を抱えている国があります。ロシアです。
ロシアは北方領土を不法占拠し、返還するように長年するようにわが国も訴え続けていますが、
ロシアは応じておりません。
アメリカもこれに対しては「日本とロシアの問題だから両国で解決しろ」と、関わりを拒否しています。
ロシアは核兵器を持っておりますが、わが国は持っておりません。
加えて、アメリカの助けも期待できない。これではわが国が圧倒的に不利です。
北方領土交渉をわが国に有利な形で進めるためにも核武装が必要です。
アメリカの要求を拒否できることと、他の全ての諸外国と対等な関係になるために、
脱原発は容認できません。
そんなことをしたら一生、アメリカをはじめとする諸外国の軍事的圧力に屈しないようにするのは
不可能になってしまうでしょう。
原発は核兵器を持つために必要です。

最後の理由の宇宙開発ですが、数々の宇宙を題材にしたＳＦ作品には、
核融合炉を搭載した巨大な宇宙船が登場します。
現在、わが国の宇宙開発には国民の期待が集まっていると感じます。
テレビで放送されている娯楽番組にも、宇宙を題材にしたものが複数あります。

何万人も人間が宇宙で暮らし、宇宙移民船で宇宙を旅しながら入植できる惑星を旅するということを
可能にするためには核融合炉が必要です。
核分裂炉では永遠に宇宙を旅するには出力が足らず、冷却に大量の水が必要なので、宇宙では使えないでしょう。
脱原発をすれば、日本が将来、そのような核融合炉や宇宙船を作り、私たちの子孫がそれによって
お金を稼ぐ道を閉ざしてしまいます。
日本がやらなければ、フランスやアメリカが実現させ、その利益を心置きなく享受するでしょう。
後から、開発に参加したいから技術をくれと言っても、どこも拒否するでしょう。
自分から技術を捨てた国に、今さらまた苦労して作り出した技術を提供しないといけない義理など、
どこの外国にもありません。

私は再生可能エネルギーを否定するわけではありません。むしろ肯定しています。
しかし、原発も肯定します。つまり、エネルギーを生み出す全ての技術を肯定しているのです。
その種類によって性質・条件がいろいろ違うというだけです。

上記で述べさせていただいたように、原発によって得られる利益は明確に存在します。
小さな火を起こしたことで料理をしたり、暖を取ることが可能になったことから始まり、
ノーベルが少しの刺激で爆発するニトログリセリンをダイナマイトとして、使いやすい爆薬にしたことで大金持ちになり、
エンジンができたことで車・船・飛行機に乗って遠くまで行けるようになり、
そして現代で原発が電力を作っているように、人類は強力なエネルギーを生み出す事業から離れることはできません。
この弱肉強食の原則が支配する世界では、どんなことがあっても歯を食いしばって働いて発展を続けていくしかないのです。
いくら自動車事故が起こっても、世の中が自動車を使うことがやめられないのと同じです。

以上の理由で、私は２０～２５％を選択します。
ぜひとも、ご考慮をお願いいたします。ありがとうございました。

48923 個人 無職 ２０代



48936 個人 自営業 ３０代 男性 原発を全て無くして欲しいです。 福島の事故の原因、責任、保証、４号機が危険な状態だと言う事、いろいろな事がはっきりしないまま、大飯原発を再稼働させた事は理解できません。野田総理は責任を取ると言いましたが、ま
た事故が起こって放射能がばらまかれて、人が住めなくなって、他県や他国にも被害を出して、いったいどのように責任を取れるというのか疑問です。責任なんてとれる訳が無いと思います。現
に福島の事故で、誰も責任を取れていません。
膨大な数の使用済み核燃料を今後どのように処理して行くのかすらめどが立たない状態で、これ以上原子力発電を続けていく事になんのメリットも感じません。
一部の権力者の懐が潤うだけですよね。
電気は大切ですし自分もこれからも電気を必要とします。しかし同時に節電もします。暮らしも見直しています。努力します。
まじめに考えて欲しいです、政府の方々に。
お願いいたします。もう、デメリット（事故が起こる可能性がある、事故が起こったら本当に危ない、使い終わったあとゴミが大量に出る、後始末ができない、）しかない原子力発電は要りません。
このタイミングでなんとかしないと恐ろしいです。
よろしくおねがいいたします。

48937 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発は即刻０に。 再び事故が起これば、日本は再起不能になる。電力不足も予測過大。政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

48938 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 １．ゼロシナリオを選択します。

福島で起きた地震　津波による原発事故　がいまだに
終息しておらず、
このように何か起きた時コントロールができない原発
は即廃止すべき。

福島事故で安全神話がくずれた今、予期できない不測の事態　たとえば

航空機の墜落、外国よりのテロ、　国内のテロ、原発作業員による誤作動

等　が起きた時　ほかの産業に比べ　被害がとてつもなく大きい。このような

人間の生活を将来にわたって困難にするリスクを犯してまで

原発でエネルギーを確保すべきでない。

まずすべての原発を廃止し、日本の産業力を結集して　ほかのエネルギーを

確保すべきです。

これが成功すれば、日本が世界に先駆ける本当の技術先進国になれる

でしょう。

それまで産業力の一時的停滞は耐えなければなりません。

48939 個人 家事専
業

６０代 女性 原発比率「０」を選択します。
　「核、放射能」と人類は共存できないものであり、原
発の被害におびえながら生きたくないから。

　原発のリスクを、原爆のみでなく、３．１１以後、特に分かったうえで、不安を持ちながら生きるのはおかしい。政治が、政府がなぜ国民の不安をかきたてる政策をとるのかがわからない。そもそ
も放射能と人類は同居すべきではない。
　官僚も政治家も、男目線である。日々、水、野菜、果物、肉、魚などと触れる主婦にとっては、放射能の害を肌で感じる。空気だって日々我々が吸わないと生きていけないものだ。誰が、不安
を、自分も含め、子や孫に残していきたいだろうか。しかも、エネルギーは他にもあるではないか。
　放射能のリスクとともに生きるかどうかは、「生きるか死ぬか」につながる選択であることを自覚すべきである。官僚や政治家が、国を論じるなら、日々の生活にかえって判断すべき。
　もともと、この判断のもとになっている、「比率」にも疑問を感じる。ドイツを手本にすべきだ。
原発は、必要悪でも、安全なら必要なものでもなく、断じて必要ない。原発は、世界からも日本からも、消えるべきものである。

48940 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電を０（ゼロ）にすべきです。　１）制御できな
いシステム。２）部分的制御が可能としてもシステムが
暴走した場合の被害が大きすぎる。３）廃棄物処理が
できない。４）核兵器への利用を防ぐことができない。

原子力発電を０（ゼロ）にすべき理由は以下のとおりです。【】
【１）制御できないシステム】チェルノブイリ、スリーマイル、福島原発の事故を経験することで、原発が制御できないシステムでることが明らかになった。人間の努力の限界をあらためて確認し
た。
【２）部分的制御が可能としてもシステムが暴走した場合の被害が大きすぎる】原発を部分的に制御することが可能としても、これまでの大事故がそうであったように、人的被害が大きすぎる。原
発事故の被害は一過性ではなく、ひとの体内の残留放射能、子孫への影響、生活の根拠地を失った国民の長期間の生活崩壊、などなど。
【３）廃棄物処理ができない】廃棄物処理ができないことが事実上明らかで、政府が推進してきた核兵器への転用を防ぎつつ原発を推進するとする論理が破たんしている。
【４）核兵器への利用を防ぐことができない】政府の原発政策と核兵器政策との間での論理破たんが明らかである以上、このまま原発を運用することは、核兵器への利用を防止できないことを意
味する。

48941 個人 自営業 ３０代 男性 再生可能エネルギーにシフトチェンジしましょう ミスの出ない事業は一つもありません。全ての事業は、どれだけ準備をしても必ずミスが出ます。その為、ミスが出た場合に、人や自然に、許容範囲を超える被害を与える原発は、危険すぎで
す。特にプルトニウム239の半減期は、2万4000年。ミスが出た場合に、誰が責任を持てるのですか。

今こそ再生可能エネルギーにシフトチェンジしましょう。世界が見ています。後の世代が期待しています。ミスが出た場合でも、平和な暮らし、子どもたちの笑顔、豊かな大地、地域の伝統はその
ままです。

今後、全ての原発がなくなり、再生可能エネルギーなどになることを願っています。願わくば今すぐです。難しい場合でも、１０年後２０年後そうなれるように、力を合わせて目指しましょう。
48942 個人 自営業 ４０代 男性 未来からみれば、私たち現代人は自分たちの生活の

快適さのために、ずいぶん身勝手なことをしているの
ではないでしょうか。

原子力というツールは、人類の手に負えるものではないと思います。核兵器がもつような巨大な破壊力を絶妙にコントロールし、有用なエネルギーとして使用しているわけですが、同じく兵器と
なりうる火力を利用したシステムが仮に事故を起こしても、被害はそれなりです。原子力の場合、福島のような取り返しのつかないスケールとなり、それもこれから生まれる子供たちにまで影響
が及びます。事故を完全に起こさないとしても、廃炉や放射性廃棄物の問題は未解決です。むしろ、このような重大な懸案を残したまま運用され、低コストなエネルギーとされていること自体、異
常です。原子力発電が実用化されて100年も経っていないのに、重大な事故がスリーマイル・チェルノブイリ・フクシマと少なくとも3回も発生していますが、廃棄物の一つプルトニウム239は半減
期が24000年という気が遠くなるような時間がかかるとか。例えばネアンデルタール人が過去にこんな迷惑な遺産を残し、現代人がその管理を押しつけられていると想像してみたらどうでしょう
か。聞けば絶対安全な安定した地層に埋設することが、検討或いは実施されているそうですが、何万年も安全とどうして言いきれるのでしょう。仮に絶対安全としても厳重な管理は欠かせない
わけで、それだけでも十分迷惑です。こんなスケールの問題を、安さとか雇用を守るべきとか、あまりに仔細な根拠で必要性が論じられていることが信じられない。節電して省エネ技術を磨い
て、ほどほどに快適な生活が送れればいいじゃないですか。他にエネルギー源がないわけでもないのに、なぜこんな厄介な道具に頼りたがるのかわからない。夏を涼しく冬を暖かく、便利な家
電に囲まれて快適な生活を送る現代の私たちのために、未来の人類に大きな負の遺産を残すことは許されません。

48943 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030 年のエネルギー・環境に関する３つ選択肢
(2) 15 シナリオ
を支持します。（別に５でも１０でも良い）

多分、この程度の事は考えていると思いますが

１．エネルギーミックスの点から原子力も最小限必要。
　　夜間の余った電力を揚水式発電所や新開発の電池に充電して
　　ピークシフトを行うべき。

２．石炭やＬＮＧが安定して確保できるかの見通しが良く分からない。
　　価格交渉する場合も原子力を持っている事を有利に使って欲しい。

３．電気自動車の開発をますます促進してその蓄電池を使う事を考えて欲しい。家一軒レベルで太陽電池で発電して電池に余った電力を充電して使うのは十分実用化のレベルに達していると
思われます。

４．メガソーラーやその他の自然エネルギーはパワーや安定性で劣ると思われるので見込みが無いと思います。
　太陽電池は小規模のものは期待できそうですが大規模のものは場所を取るだけで役に立たないと思います。

５．原子力は必要だと思いますが事故を起こした場合今回のような破滅的事態を起こすので拡大はできないと思います。

以上

48944 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本の原子力エネルギー活動を即廃止するための
ゼロシナリオの提案。

日本の原子力エネルギー活動を即廃止するための
ゼロシナリオの提案。

これ以上の原子力エネルギーによる事故で
自然環境と多くの命の犠牲を出してはならない。

だから私は、原子炉稼働の即停止、これからの未来も原子力エネルギーゼロ
を日本に強く求めます。

48945 個人 自営業 ４０代 女性 資源の無い国と言われ、原発に依存して来たが、風
力発電や太陽光発電を中心に考えれば原発をゼロに
できる。

これだけの事故が起きてしまってから、気がついたのは遅かった。それは自分も含めて、反省すべきこと。地震が頻発する国での、原子力発電への依存は無理。初期費用がかかったとしても、
風力発電、地熱発電、太陽光発電などに移行するチャンス。この機を逃したら、また、原発依存に戻ってしまう。

48946 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電から撤退を強く願います。 処理方法のわからない、核廃棄物を未来に残したくありません。

これ以上原子力発電はしないでください。
これ以上放射性物質で、自然を破壊しないでください。

たかが電気、たかがお金のために、これほど膨大な犠牲を負うことに憤りを感じています。

全国民に、健康で文化的な暮らしをする権利があります。
健康を脅かす可能性のある放射性物質を浴びせられ
それでも、電気代を値上げされるこの国のやり方に全く納得がいっていません。

なぜこんな状況なのに、それでも核で発電をしたいのか
全く理由がわかりません。お金のため？
誰を何から守るため？　疑問と不信感でいっぱいです。

政府の方々にもお子様がいらっしゃると思います。
被爆して健康被害が出ても、経済のためならしかたないのでしょうか？

日本で暮らす者のの生活を脅かし、
健康に害のある放射性物質をまきちらす原子力発電から直ちに撤退し、
健全で文化的で持続可能な未来をつくることに全力を注いでいただける政策の展開を強く望みます。

原発0％。地球上からすべての核をなくしたいです。

48947 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 0パーセントを希望します。国力をあげて、目指してく
ださい。

数代先まで考えたエネルギーを。

48948 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロかつ即時廃炉希望です。 誰かの犠牲の上に成り立つ電気はいらない。新たな道を模索したい

48949 個人 自営業 ２０代 男性 1　現状、原発の電力割合は20～30％必要。
2　年次を経るにつれ自然エネルギーからの電力供給
割合を増やす。
3　2に伴い老朽化した原発から廃炉、2が達成できな
いなら原発の新設も。

現在の反原発運動における、即原発破棄は現実的に不可能。
加えて、エネルギー保障の面から、火力発電への比重が重くなることは避けたい。
現在の技術では、自然エネルギーによる発電には限界がある。そのため、これによる十分に発電能力や代替策となる電源が確保されるまで、どうしても原発には頼らざるをえない。

以下は非理性的な極論です
私達の世代には未来は無いと思っていますので、正直言って原発を動かそうが動かさまいが関係ありません。
将来のために原発を無くそうなんて言っている老人なんて、もうすぐ死ぬんだからそんな他人ごとの戯言を吐かないでで欲しいとも思うくらいです。
世代間倫理なんて言葉は結局口だけです。
そんな思いにより、どの道若い世代に未来なんて無いんだから、まだ原発を動かしたほうがマシだと思っています。
それで経済が上手く回るんですから、毒を食らわば皿までって奴です。

というか、若い世代に原発についての決定権なんてあるんですか？
本当は、福島原発廃炉を含め、原子力問題についてこれから長く付き合わなければならない若い世代が、原子力についての決定権を持つ必要があるのではないのでしょうか？
先が長くない年をとった政治家が原発問題に取り組んだところで、残念ながら何も未来は見えて来ませんね。墓の中まで責任は持って行ってくれませんから。

48950 個人 家事専
業

５０代 女性 福島の解決されない苦悩や尊い犠牲を目の当りに
し、原発は全てにおいて人類と共存できないことがわ
かりました。今後は、全ての原発が存続することが
あってはなりません。０％を当然支持します。

　私の実家は、福島県二本松市です。チェリノブイリでは、この地域の汚染レベルは、避難地域に指定され人類が住んでいない地域です。そこに何の方策もされず市民が生活させられていま
す。市のホームページなどで毎日放射線量が発表されますが、あれは、除染されたコンクリートの上で計測された数値で、今年24年8月現在でもホットスポットが数多く点在し整数の６０マイクロ
シーベルトの地点がざらにあります。必要があれば、どの地点かお伝えいと思います。除染がようやく市内でも始まりましたが、山林地の中に市街地があるような地域で本当に除染など可能な
のか非常に疑問です。市民・県民の命の守り方を間違っていないでしょうか！
　東北新幹線・高速道路という東北の大動脈が走っている中通り地方は、福島以北の東北の経済・物流のために、避難地区と指定されず犠牲に、置き去りにされていると考えます。
　福島の人々は長く培ってきた故郷を追われ、原発事故のため救助活動もできず、被害の補償問題、これからの健康被害、いまだ先行きの見えない苦しさの中におられます。
　今だ収束されていない福島の原子炉の危険性、またなんら解決されない福島の苦悩を考えると再稼働や原発存続など考えられるはずがありません。
　原発自体の問題点が無限にあることは、世界中の人々から認知されていることです。人体における放射能の健康被害・核廃棄物の保管・命を嫁して働かなければならない原発労働者・一度
事故が起きたら現在の知力では、コントロールができないこと・事故を最小化するために国民に真実を伝えないという罪をおかすこと、原発を作るために真実を曲げること、、、
　福島の原発事故でこの日本という国は信用できうる国なのか？　国民の命をどう守るのか？　国は政治はどこを向いているのか？　たくさんの疑問を投げかけてくれました。
　一年５ヶ月過ぎたい今、原発は人類と共存できない！という結論で０％しかありません。

48951 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 直ちに原発から撤退、ゼロシナリオをできるだけ速や
かに実行すべき。

地震が集中する日本列島に原発は危険。核廃棄物の処理法もない中、未来の日本人に核のゴミを押し付けるべきではない。原発以外のエネルギーで代替は十分に可能。速やかに原発から脱
却すべき。



48952 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電はいりません。
原発はできる限り早くゼロにして下さい。
完全廃炉、自然エネールギーへの移行を望みます。

地震国日本に原子力発電はいりません。
無理だという事が福島で証明されました。
まだ全容は明らかになってはいませんが、
誰もこの事故の責任を取っていません。取る気もなさそうです。
関係者が責任逃れをするのは、
健全に運営していくのは無理だからではないでしょうか。
すでに日本の国力は衰えを見せていますが、
今回の事故でますます落ちるかも知れません。
まで見えて来ない賠償が重くのしかかることでしょう。
そして万一、もう一度原子力事故が起きたら…

原発は日本の歪んだ社会の縮図でした。
国民全員が反省し、あらゆる事を見直し、
子孫の事を考えて変わらなくてはなりません。

時間はかかりますが、英知を集めての完全廃炉を望みます。
そして、これまで原子力にかけたお金を、自然エネルギーの発展に
使って欲しいです。

海外では自然エネルギーの発電メーカーに日本製が多いので、
日本を自然エネルギー大国なのだと思っていました。
可能性や力がないのでなく、自然エネルギーを推進、
普及させる制度がないだけなのではないでしょうか。

国民も、政治家も、官僚も、皆が自らを省みて
今、変わらなくてはならないと思います。

48953 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電は出来るだけ早く2030年までにゼロにす
る。
今まで原子力を推進してきたのと同じだけの力を、省
エネと再生可能エネルギーの費用対効果の高い部門
へ移行すれば十分に可能です。

3.11の経験から、地震等の自然災害の多い日本において原子力発電を推進してエネルギー安全保障力を上げる事が現実的ではなかった事が判明しました。

今後残された道は、原子力に代わる代換燃料を何にするかは、選択肢がいくつかあるとは思いますが、地球温暖化対策を考えると、やはり本命は再生可能エネルギーです。ただし、創エネル
ギーに関しては、今後議論の余地があると思います。

とはいえ、今後のエネルギー政策を考える上で議論の余地の無いものが「省エネルギー」です。「省エネルギー」は今後の創エネルギーが何であれ、エネルギー需要を減らすことはプラスに働く
為、省エネルギー投資は議論の余地なく積極的に行う必要があります。

特に、エネルギー自給率の極めて低い日本は、化石燃料費として国外に年２０兆円近くの国富流出がなされています。
この流出する国富を国内に還流させる行為が「省エネ化」なわけですから、内需拡大の為にも、省エネ化を推進してください。
特に省エネ効果と内需拡大において費用対効果の高い分野が、業務用ビルと住宅の省エネ化であります。
内需拡大の為には補助金を一部負担する事により、民間の光熱費20年分を原資としてビルと住宅の省エネリフォームを推進する事は、土木中心のほぼ100％公費で行う公共事業よりも、遥か
に費用対効果の高い政策です。（ドイツの省エネ政策要参照）

48954 個人 無職 ６０代 男性 原発は廃止し　未来の人たちの命を守るべき！ 経済・産業を維持し　その発展のためには　電力が必要！というけれど　すべては我々人間の都合のため。　しかし　原発は　今回の福島のように　一度事故を起こせば　その終結には膨大な
時間と費用　加えて多大な被害者が生まれる。
今後も”大地震”が想定されるこの日本に　今更ながら「原発はいらない」。

ましてや　究極の「使用済み燃料」の処理方法もできていない「原発」など　を　なぜ今まで許容してきてしまったのか・・・我々自身も大いに反省すべきだと思っている。

電気の使用に関して　不便なことが起ころうと　我慢と忍耐や知恵できっと人はのりきれる。
「人の命あっての社会」なのは今更言うまでもない。
まずは　その「人の命」をおびやかすような危険なモノを　いち早く撤去しよう！
『原発ゼロ』を声を大にして叫びたい！！

48955 個人 その他 ３０代 女性 原発はゼロへ向けて進んでください！
再生可能エネルギーをもっと利用したいです！

子ども達の未来はもちろん、これから先も人類はこの地球で生きて行くのです。
放射能のゴミをため続けることなど、あり得ません。
まして、今回の福島での事故は、大変な被害を出し、今もなお大変に困ってらっしゃる方達の支援もままならないのに、このまま原発を続けるなど、愚か過ぎます。
脱原発！！！！

48956 個人 無職 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持する。核燃料サイクルの危険性は
極めて高いので実用化は諦めるべき。事故リスクや
経済性からも原子力は支持できない。非発電部門も
含めたエネルギー利用の効率化を進めるべき。

　ゼロシナリオを支持する。
　既存の原子力発電所の廃炉へのプロセスを速やかに進め、新規建設も停止すべきである。理由は３点ある。日本の原子力発電の基本となる核燃料サイクルの実用化が実質不可能であるこ
と、事故のリスクに対して対策が不十分であること、経済性に疑問があることである。
　もっとも、発電に使われているエネルギーは全体の約4割である。非発電部門に投じるエネルギーも含めた、エネルギー全体の効率的な利用に力を入れることで、より負担の少ない形でエネ
ルギー政策の転換が実現できるのでないかと期待している。そんじゃーね。

48957 個人 自営業 ３０代 女性 基本的にはゼロシナリオ支持を支持します。
私はWWFの提案に賛成します。

2030年までに絶対に原発ゼロ、というよりも、
新たに建設する費用を、気候温暖化対策に有効に使ってほしいと思います。
政府の３つの案はどれも、地球環境を考える上で不十分です。
私は、原発を減らすのと同じように、
火力他化石燃料、天然ガスに頼る発電システムも減らしてほしいと思っています。
私は、地球温暖化防止、環境保護の観点から、
将来的には「100％再生可能エネルギーによる発電」を目指してほしいと思います。
WWFの提案に賛成します。
http://www.wwf.or.jp/activities/upfiles/20111117EnergyScenario02_ES.pdf

48958 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発依存度について 原発依存度は0%にするべきです。
0%以外は考えられません。
未来の子供の為に原発はいりません。

原発に100%の安全などない。
それなのに、活断層がありながら再稼働。
民意を無視したやり方にも問題がある。
国民の健康と命を大切にしてほしい。命より大切なものはない。
あんな悲惨な事故を繰り返してはいけない、絶対に。

48959 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 人類が制御できる技術を持たない原発,廃棄物の処理
をする技術を持たない原発を今すぐ０％にし、再生可
能エネルギーに変えるべきです。また、地球温暖化の
対策が不十分である。

いまだ、福島事故の後片付けもできていない、そのめどすら立っていない現在の状況は原発がいかに人類にとって制御できないものであるかを私たちに突きつけました。原発コントロールでき
ない、廃棄物の安全な処理方法も確立できていない現状の中で、福島の事故を教訓に「原発をどうするか」を真剣に、謙虚に国民が議論する時期が、今です。地震国日本で原発を５４基も持っ
ていること自体が危険極まりないことだったと思います。このたびの事故が起こった場合の政府、電力会社、地元自治体、住民のかたの右往左往の状態が今も続いているのではないでしょう
か？３．１１以降、流される情報や映像を見ても、その関係者の”苦労”を全国民が自身の問題として考えなければならないのに、その反対の対応をしている政府や東京電力の姿にあいた口が
ふさがりません。今、この時、大飯原発のある地域で大きな地震があったらと思うと、なぜ今再稼働を決めたのか、わかりません。また、稼働休止している原発は安全なのですか？稼働していて
も、していなくても
”想定外の地震”、”想定外の津波”に対して大丈夫と言いきれますか？東京電力の人や原発推進の人は大丈夫というでしょう。大飯原発再稼働決定時の対応を見ればそうでしょう。それは責
任ある人の言葉ではありません。責任をどういう形で取るのですか？未来の人たちにどのような言い訳をするのでしょう。原発休止で、電力が足りなくなったら、人工透析をしている人はどうする
のか。原発をやめたら原発関系の仕事をしている人の生活は？など言う人がいます。それは対応ができないこと、対策ができないことではありません。科学技術と知恵をもってすれば解決は可
能です。しかし原発については技術的にも知恵を出し合っても今のところ人類の手に負えないものなのです。核についての技術開発は、今後原発を利用する、今の原発を廃炉にする、どちらに
しても重要なことで研究を進めていかなければなりません。そしてもう１つ大事なことは、地球温暖化防止のための施策がこの３つの選択肢には不十分なことです。国民は省エネを積極的に実
行しようとしています。今すぐ（準備に時間が必要ですが）原発０％で再生可能エネルギーにシフトした地球温暖化防止のための有効な対策をとるべきです。

48960 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ、もんじゅは廃炉に 使用済み燃料の処理に莫大な年月とコストがかかる原発はいらないし、維持に莫大なコストがかかるもんじゅはいらない。

48961 個人 その他 ４０代 女性 原発を反対する理由と自然エネルギー開発でぜひ着
手していただきたいこと

原発はすぐ廃炉にしてください。稼働することで経済的と言われていますが、「安全に永遠に」稼働することなどありえません。どんな電化製品だって使い続ければ劣化します。劣化したら故障す
るではないですか。故障した場合の修理に掛る経費や、使い物にはらなくなって捨てるにしても費用が莫大にかかります。それも踏まえて経済的とおっしゃっているのでしょうか。しかも、解体し
てリサイクルにもできません、蓋をして何千年もそのままにしなければならいではないですか。今回の福島原発の件でそのことを学ばせていただきました。私は、放射能のリスクのない違ったエ
ネルギーの恩恵を受けたいなと思います。それはやはり太陽光や風力、地熱などが挙げられると思います。しかし、蓄熱できないという話を聴き、自然エネルギーへの着手が遅れているとの話
をきき、どうせ開発するならそのようなエネルギーを蓄えるような技術を開発していただけたらと思っています。化石燃料も資源として乏しいのなら自然エネルギーでどうにかできないか、と考え
るのが自然化と思います。まずは蓄熱の開発をお願いします。そうしたら自然エネルギーへの依存度も少しは上がるのではないでしょうか。私たち国民も、必要以上に電力を使わないように、気
を付けたいと思います。

48962 個人 無職 ３０代 男性 今すぐ原発ゼロシナリオを選びます 今すぐ原発ゼロシナリオをえらびます

48963 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 全ての、原子力発電に、反対します。 原子力発電は、絶対に安全と、言っていましたが、それは　うそでした。
最終の処分も、確立されていない今、原子力に　頼っては、だめです。
想定外のことです、なんて　許されることでは、ありません。

48964 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発0％の社会を指示します。 (1) 原発自体の安全性が確保されているとは言い難い。
(2) 核燃料の無害化が出来ない限り、サステナブルなシステムでは無いため。

48965 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発0%しかありえません。
事故がおこり放射性物質が広がった場合の対策はな
にもなく、未だ多くの方々が故郷にもどれません。また
核廃棄物の処理方法もない中、原発を続けるという選
択肢はありえません。

原発０％を指示します。
本来この設問自体がおかしいです。フクシマは何の解決も見られず、多くの方々が未だ避難してこの先の見通しがたっていません。日本はそこら中に活断層があり、また地震の活動期に入った
今、いつまたフクシマのようなことが起こるか誰にもわかりません。野田さんは安易に「責任をもつ」とおっしゃいますが、そんなことがひとたび事が起こったら不可能なことはご本人も御承知のこ
とと思います。日本が世界が滅亡する危機さえはらむ原発を持続することにどんな言い訳が成り立つというのでしょうか。

また、核廃棄物の処理方法は未だ世界中で見つかっておらず、原発をつづけるだけ危険なゴミがたまってゆくばかりです。ゴミの捨場のない家で誰がくらすでしょうか、地球の中どこへもって
いっても放射性物質が消えることはりません。私たちのところへ戻ってきます。そして孫子の代までほとんど永遠と思われる年月影響しつづけるのです。

どうか原発は即刻やめてください。０％でお願いします。

48966 個人 学生 ２０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します 原発ゼロシナリオを選びます。核廃棄物の最終処分方法が確立されていない現状では、原子力発電を行うべきではないと考えます。

48967 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電により発生する核廃棄物処理の具体的な
解決作は有るのか？

311であれ程の放射能汚染を起こし、膨大な国土を失ったにもかかわらず、電力会社と経済のみを優先した、今が良ければそれで良い、自分が良ければ他や未来の子供達の事は関係無いと
考える、国による原発再稼働が進められていますが、そもそも、地震大国の日本で原発というエネルギーは国を滅ぼす自爆装置です。そして、原発がすべて廃炉になったとしても、残った核廃
棄物の処理方法を、今だ人類は知りません。そんなエネルギーは即刻全廃炉にして、真剣に核廃棄物の処理方法に力を注ぎ、100年先1000年先を考えて行動して来た祖先達を見習うべきだと
私は考えます。国は原発の全廃炉と核廃棄物処理方法に今すぐに取り組む事を実行して下さい。
金より命。
普通が何だか気つけよ人間。

48968 個人 その他 ５０代 女性 私は原発０％を支持する。
放射能は危険すぎる。再稼働にも反対！ＣＯ２排出を
削減し、輸入依存ではなく自国で安定供給できる再エ
ネが主流となる日本をめざすべき。核兵器、核電力廃
絶のリーダー国となれ！

原発０％という提案の中身ですが、以下の７つの重要な視点を補足し、検討し、提示していくべきと考えます。
(1)福島から学んだ原発（放射性物質）のもつ巨大なリスクへの共通理解を確認すること：一つ間違えれば東京すら人の住めない区域となったかもしれないこと。そうなれば日本社会そのものが
破たんしていたかもしれないこと。被爆ことに内部被ばくの線量にはしきい値はなく、少量であってもその蓄積も含め、子ども達への健康被害はチェルノブイリの報告を重視すべきであること。日
本が地震国であり、活断層近くの原発もあること。廃炉作業のリスク、半永久的に管理しつづけなければならない核のゴミの存在。
(2)地球温暖化対策への論点がぼやけている：電化製品の進歩、事業所のピークシフトのコントロール、国民の1人1人の努力によって省エネの目標値はあげられるはず。CO2削減に関しては原
発依存を残さないと難しいようなイメージを与えているが、省エネと再エネの具体的なシナリオを丁寧に提示すべき
(3)再生可能エネルギーの推進が今後かなり進むということへの言及が不足していている：再エネは技術的にも急成長しているので、３０年以降更に自然エネルギーが主流となるというビジョン
を示すこと。（おそらく２０５０年には６０％）固定価格買い取り制度がはじまったことは評価できるが、国民の負担も増えるというイメージもセットとなっている。製造業等への負担軽減措置も図り
ながら、負担はあっても、最終的には環境面はもちろん、やがては利益も還元されるという視点、試算が必要。そうできるはずである。
(4)再生可能エネルギーの推進にはメガソーラー等の大規模なものも意義があるが、コミュニティー・パワーの推進が非常に重要であり、その戦略を示すこと：国民の多くが脱原発を支持し、再稼
働を反対するなかで、まずは２０２０年までに、全県に最低ひとつコミュニティパワーのモデル事業（長野県飯田市の事例のようなもの）を完成し、地域住民による主体的なエネルギーシフトへの
道を市民が学べるようにすること。そして、それらを更に推進する制度（送電線の問題等）、ビジネスモデル、技術革新、雇用の拡大などがあいまって、やがては再エネが主流になる社会となる
こと、ここをしっかり描いてこその０シナリオである。尚、コミュニティーパワーは、単にエネルギー問題だけでなく、自分たちの地域は自分たちで守り、持続可能なものにしていくという自治意識の
醸成に大きな成果をもたらすともいえる。他人ごとではなく、自分の問題として、議論を重ねて、選びとっていく、そしてそこには負担もあるが、メリット、価値が必ず循環されていくこと。そこを大事
にしたい。
(5)廃炉という極めてリスクの高い仕事に従事する人材、核のゴミの半永久的な管理等の課題：再エネの推進には希望があるが、一方で廃炉と、核のゴミの問題は途方にくれる作業である。電
力会社の責任において負担も当然であるが、そこに国としてのサポートを丁寧に行い、従事者の人権を守ってほしい。また核のゴミについては、透明性をもって管理してほしい。
(6)再エネ技術と廃炉技術は輸出しても、原発は絶対輸出しないでほしい：あれだけのリスクのある原発を国内で０を目指す一方で、他国のニーズがあるからといって利益優先で輸出するなど
あってはならない。再エネ関連の製造業（太陽電池等）の革新は目覚ましく、国内外での可能性をしっかり国も支援してほしい。廃炉、核のゴミの管理に関して国がしっかりとサポートすること
で、研究、人材育成がすすむようにしてほしい。日本は唯一の被爆国、更に原発被爆国となった今、核の平和利用はあり得ないという視点にたって、核兵器、核電力の廃絶のためにリーダー
シップをとるべきである。
(7)福島の事故で被ばくした子どもたちの将来をしっかりサポートしてほしい：原発から何キロ以内とか線量はいくつからといった枠組みやではなく線量にしきい値はなく、少量でも蓄積するという
原則にたち、少なくとも東日本一帯で、事故当時１８歳未満だった子どもたちに出た健康被害（せめて甲状腺疾患）については、保障していくべきである。また線量の高いところに住む子どもたち
の保養キャンプ等の支援も積極的に行ってほしい。

48969 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持する。高速増殖炉もんじゅも
廃炉すべき。
日本から核のすべてをなくすべき。

現実に証明されたように、原発が全く稼働していなくても日本の電力は足りる。
福島第一原発の事故を受けて、世界各国が原発の廃炉を決めたのに、当の日本が人々を危険に曝していながら、廃炉を考えないというのはちゃんちゃらおかしい。
国が第一に守るべきは金や権益でなく、人々の命です。そうですよね？
それなら、こんな地震の多い国の、危険に満ちた各地の原発は廃炉にするという結論しかありません。

廃炉なしに日本の未来はありません。
これからも原発をつづけるなら私たち若い世代は海外に逃げます。
実行できる人からそうしていますし、皆そう言っていますよ。
次の世代を守るために。



48970 個人 自営業 ６０代 女性 三つのシナリオの中では、ゼロシナリオを選択しま
す。しかし、選択肢にはありませんが、今直ちに原発
をゼロにするべきものと思います。

日本が今後どのようなエネルギーを選択するか、比率はどうするのか等の論議は素人の私には難しすぎて手にあまります。
しかしその選択されたエネルギーによって重大な結果が生じる、たとえば故郷を失う、健康さらに命まで脅かされる可能性があるとしたら、一般の人々もその論議に加わる権利があり、また考え
る義務もあると思います。
今回の事故でわかったように、原発は一度事故が起こってしまったら取り返しがつきません。
さらに廃棄物の処理法についてはいまだ明確な解決策が示されていません。核燃料サイクルが今後
本当に機能するのか、そしてそれでも増え続ける廃棄物をどうするのか、それらの問題が解決されていないうちに原発を稼働させていくことはあまりに無責任な話です。
これは地球温暖化、あるいは経済上の問題とは全く別の問題であり、原発の危険性とそれらを天秤にかけて考えることは根本的に間違っていると思います。
以上の事から、原子力発電は全て運転をとりやめるべきだと思います。

48971 個人 その他 ６０代 女性 原発は０％に。現在ある原発もただちに廃炉。大飯原
発の再稼働反対。

2011年3月11日に発生した福島第一発電所の事故は、現在も収束しておらず放射能が放出されており、いつ起こるともわからない地震や台風などにより再び事故が発生する懸念があります。
特に4号炉の燃料棒は残ったままで、再臨界の危険もあります。
まず、この福島を収束させることがやるべきことだと思います。そのための英知を政府・東電は集めきっているとは思えません。
大手ゼネコンもしくは黒船としての海外企業に丸投げで、一向に事態の改善が見られないのではないでしょうか。
この福島の事故をきっかけに、地震列島である日本にかくも多数の原発が建設されたものと、驚き、あきれています。
もう、原発にエネルギーを頼るのは即刻止めるべきです。
聞くところによると、原発推進を図るために、数々、研究され実用化されようとしたエネルギー開発はその発展を妨害されてきたというではありませんか。
風力発電、太陽光発電、波力発電・・・、地殻変動の大きい日本にとって火山エネルギーは自然界からの大きな恵です。
地熱発電を大いに推進すべきです。日本の地形と降水量の多い自然環境を利用する小水力発電も実施可能です。
まず、原発を再稼働しない。新規建設をしない。
この大方針を立てたうえで、さまざまな工夫と施策が施されると期待します。

48973 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオ、なるべく早く。もんじゅは廃炉で 原発の核燃料廃棄物は十万年経たないと無害化されない。そうした物を子孫に残すのは間違っている。原発は今生きている自分たちだけが楽をすれば良いという選択。ウランもいつかなくなる
資源。

48975 個人 パート・
アルバイ
ト

１０代以
下

女性 原発ゼロシナリオを選択します。 私たち人間がもう手に負えないものをつくり、それでもう手に負えなく、取り返しのつかない事故が起こっているというのにまだそれを続けようとする…ありえないと思います。
健康で生きること、やりたいこと好きなことをやって生きること、夢をみること、その普通のことが、今は原発が今も50年後も100年後もゼロであり続けることがあってから、言えることだと思いま
す。私たち若者やこどもたち、これから生まれてくるこどもたちをどうか、自由に生かせてください。お願いします。

今後問われること。
・どのエネルギーをどう組み合わせて、原子力を代替していくのか、
　→太陽光・太陽熱・地熱・波力・風力・潮汐・温度差発電・バイオマス発電
　 どれかではなく、各地域で適したものを採用し、組み合わせて使えばよい。
・どの程度の時間をかけて、原発の依存度を下げていくのか、
　→中長期的ではなく、早急に。原発は即時停止。
　 速やかに撤退・後処理に入るべし。
・再生可能エネルギーや省エネ、節電をどのように進めていくのか、
 　→省エネ・節電は今みんなやってるでしょう？
　　コンセントを抜く程度の個人レベルから、
　　大きくは電力に頼らない生活環境への変更
　　（具体例：各建築物はエアコンなしの設定で建築するよう法整備。
　　　　　　　風が通り抜ける設計を義務化
　　　　　　　建ぺい率の強化：商業地域でも60％・住居なら30％）
・地球温暖化対策をどのくらいの時間とコストをかけて進めていくのか、
　　→(1)５年で電力供給量をコントロール。個人宅のアンペア数上限30まで。
　　　　（30あれば十分。その範囲内で電気を使うものという認識すべき）　　　　個人向け現在のナイトプランのバリエーション増加。
　　　　法人は使用時間で供給量を変更。
　　　　いずれも料金でコントロールでなく、供給量を制限する。
　　　　*機械が動かせなきゃ物が作れない、海外に負けるというが、
　　　　 そんなに過剰に物を作る必要はない。
　　　　 人間の成長にも、過剰な物質社会は悪影響を及ぼしている。
         物を大切に出来ない人間は、人間も大切に出来ない。
　　　　 物も人も大切に出来る人間にしたいなら、過剰な供給は不要。
　　　　医療機関など生命に関わる電力を必要とするところへは、
　　　　個人・企業の使用量を減らした分が回せるようになる。
　　　　[コストはかからない]

　　　(2)CO2排出量を削減する方向へ。地産地消の拡大。
　　　　地元で生産された食材を消費するようにする。
　　　　半径100キロ圏外からの食品輸送には、関税的なものを実施。
　　　　各地域に地元民が消費するだけの生産場を確保。
　　　　（これによって雇用も促進される）
　　　　（健康バランスは、地元生産物は安くなるので、
　　　　　圏外からの生鮮食品の購入に当ててバランスを保つ）
　　　　[コストはかからない。必要な分は圏外輸送の税的なもので]

　　　(3)地域によって車両税の税率に差を持たせる。
　　　　例：徒歩15分圏内に15分ごとの交通機関がない地域など、
　　　　　　車両保有が必要な地域を細かく段階区分する。
　　　　　　車所有の必要のない地域では、所有者を減らすよう。
　　　　　　*車持ちたきゃ地方に住めばよい（過疎化対策にもなる）
　　　　[コストは税率上がるところから]

素人だって、考えられる。国は利害関係に縛られてるから、何も出来ないのではないかと、国民は思っている。

原発が必要なほど電力を使うような社会になったのは、
原発が出来て電力を過剰に供給し始めてからだと思う。
生きていくのに必要な電力はそんなにに必要ない。

(1)経済が活性化できないと言うけれど、電力あっても、ここ２０年景気のいい話なんて日本では聞いてない。
(2)地方雇用の安定化なら、もっと安全な自然エネルギー供給会社を作らせればよい。そもそも地方で作って、ダダ漏れ状態で放電させながら、何百キロも運ぶこと自体、無駄。必要な分を必要
なだけ、その土地で作ればよい。無駄がなくなる。自然エネルギーの供給量が少ないのならば、たくさん作って運営すればよい。そうすれば雇用も促進できる。
(3)原発は完全じゃない。廃棄物の処理すら出来ず、未来に持ち越して、将来何とかしてもらおうという方法は、完成された手段じゃない。
(4)核保有のためだけに、原発を持ちたいだけとしか考えられない。お腹にダイナマイト巻きつけて、撃てるものなら撃ってみろと言ってるのか？　抜き身ぶら提げて歩いて見せてるのか？　どち
らにしても、愚かな姿にしか見えない。
(5)今の原子力発電は、後処理を押し付けようとしている子どもたちにも分かるように徹頭徹尾、納得のいく説明が出来るのだろうか？
「埋めた核廃棄物はどうするの？」と聞かれたら、何と答えるのだろう？
「１００万年埋めておいて、１００万年後の人が何とかするんだよ」と答えるのか？
「１００万年後に人間がいなかったらどうするの？」と聞かれたら、
「危険な物質に触れる人がいなくて良かった」と答えるのか？
「１００万年たつ前に、誰かが開けちゃったらどうなるの？」と聞かれたら、
「そうならないように頑丈に固めてるんだよ」と答えるのか？
「それでも開けちゃったら？」と聞かれたら、
「そうならないように深いところに埋めるんだよ」と答えるのか？
「でも、掘って見つけちゃったら？」と聞かれたら、
「開けられないようにいろんな言葉や絵で『開けないで』と書いているんだよ」とこたえるのか？
「１００万年後の人が見ても意味が分からなかったら？」と聞かれたら、
「だからいろんな書き方をするんだよ」と答えるのか？
「１００万年も埋めなきゃいけないくらい危ないものなの？」と聞かれたら、
「そんなに頑丈に埋めなきゃいけないくらい危ないものなの？」と聞かれたら、
「どうしてそんなに危ないものを使わなきゃならないの？」と聞かれたら、
「どうしてそんなに危ないの？」と聞かれたら、
「僕がそれに触ったらどうなるの？」と聞かれたら、
「代わりのものはないの？」と聞かれたら、何と答えるのだろう？

我々大人は、子どもの疑問に、彼らが全て納得いく答えを差し出さなければならない。５歳の子どもにも理解できるような説明が出来ないものなら、使わない方がよい。

48972

私は、ゼロシナリオが良いと考えます。

まず、50年後、100年後、200年後、長期的な視点に立った時、
国民一人一人にとって、国としてのマクロ経済にとって、
そして日本国の未来にとって、ゼロシナリオが最適です。

そもそも、短期的な視点に立ったとしても原発は良くありません。

原発を、今、認めるということは、
原発事故は起きてもいい、と、認めることでもあります。

なぜなら、管理する側および物理的・環境的状況が、
事故以前と、今で、「全く」変わっていないからです。

これは、私が勝手に妄想で言っているのではなく、共通の意見だと思いますが、
・本質的には、全く、事故以前と原発を取り巻く状況が変わっていないと思います。
・原発に関わる問題は複雑かもしれませんが、原発事故は絶対だめというのは、国民はもちろん、政界や財界の方にも納得していただけると思います。

国民と国土という国の本当の基盤が失われたのです。
エネルギーなんて本当の基盤じゃない。
国民が拉致されて連れて行かれたり、尖閣諸島が脅かされたりしていますが、
文字通り、多くの人が傷ついて移住して、残って、そして国土を失ってしまっているんです。「経済的」・社会的・倫理的すべての面でこれ以上の損失はないのではないですか。

原発をやむなく支持される日本を引っ張っていただいている経済界の方は、
もっともっと、原発事故の経済的コストを高く見積もるべきだと思います。

僕は、原発の問題はそんなに単純じゃないと思います。
でも、原発事故は、本当にだめだと思います。

だから、現在の原発運営体制では、原発を動かすべきではありません。
だから、選択肢はできるだけ早く撤廃するゼロシナリオです。

雇用が・・・地域経済が・・・
何かを変化させるときにも、維持させるときにも、
少なからず良からぬ影響を受ける人や社会はあります。

だから、そのフォローは徹底すべきです。
社会で決めたことで、マイナスの影響を受ける人がいれば、
それは社会で、全力で、その人を助けるべきです。

そうじゃなければ、社会なんていらないし、政府なんてもっといらない。
生まれてくるマイナスの影響に対しては、全力でフォローすべきです。

もう一度言います。私は、ゼロシナリオを推します。

いつも、私たちのために、頑張ってくださって本当に有難う御座います。
私も、これからの日本や世界を背負っていく一人の若者としての責任を持って、
日々の生活や取り組みに励んでいきます。

私たちや、私たちの次の世代のために、日本が取るべき道はゼロシナリオです。
宜しくお願い致します。

48974 個人 学生 ２０代 男性 国民にとって、マクロ経済を含めた日本の未来にとっ
て、ゼロシナリオが最適です。
20世紀型の短期的な国造りはやめて、次の選挙では
なく、
100年後、200年後を見据えた国創りをお願いします。

個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は必要ない。
何が一番大切か、優先すべきことは何か。「経済」「国
民の生活」という答えは、国民の納得できる答えでは
ない。生きるため寿命を縮めるような追い詰めた生活
をさせないのが、国の役割のはず。



48976 個人 その他 ４０代 女性 数年をかけて脱原発し、最終的に原発を０にする。そ
れに変わるもっと優秀なエネルギー技術を見出すこを
意図し、そのエネルギーで日本が世界をリードするこ
とを選択する。

何か起こった時の人の手に負えなさを３１１の福島原発事故において体験した以上、その事実を厳粛に受け取め認める必要があると思う。リスク面を見ても、事故のさいの被害が甚大すぎ、補
償もままならず、たった一つの原発事故だけで、国家破綻を起こしかねない巨大不良債権になるリスクの大きさも明白になった。従来の政策であった原発推進中心政策により、他のエネルギー
シフトの可能性を潰し、非常に不自由で融通の効かない経済システム、社会構造を作ってきてしまった部分にも、いま修正を加えていかなければ、活断層の真上にある地震国日本の特性を考
えた上でエネルギー政策を考慮しなければ、本気で国家破綻につながりかねないと考える。運良くもうあれほどの事故は起きないと思い込むのは余りにも考えが甘すぎる。人間に地球は作れ
ないし制御出来ない。
真に知識があるなら、知恵があるなら、もっとしたたかな外交交渉力を持ちながら、原発ほどのリスクの大きなものではなく、もっと別の新たなエネルギー源を見出す事を意図し、目指すべきだと
考える。
最終的に０原発は必須。

48977 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所の利用、再稼働に反対です。 各電力会社は昨年の原発事故以降、信用に値する行動や発言が一切無いと言える段階まで来ていると思っています。政治やお金の話が複雑に絡んでいること、国民の生活を牛耳る体制を
作っていること、すべてが企業として存在して良い状態では無いと考えます。原発をすべて停め、電力会社を全て解体することが民主主義国家として取るべき正しい選択であり、それ以外の行
動は考えられません。民主主義国家とは政治ではなく国民によって成るものであり、独裁による政策と出来レースには断固反対します。

48978 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」を即刻実現すべし エネルギー政策として人間・生物にとって「毒」でしかない放射性物質及び放射能を、我々の生活圏から「即刻」隔離することが最重要課題である。また、これは無毒化できない放射性廃棄物を
大量に作ってしまった我々の責務であり、我々の子供、孫へ引き継いでいくため責任でもある。そのためには、放射性廃棄物をこれ以上作らないことは当然である。そして一時でも早く国を挙げ
てこの困難な課題を解決するために人・金を投資しなければならない。

48979 個人 学生 ２０代 女性 原発はいらない。再稼働反対。 原発の事故が起こったのに、なぜ再稼働をする。危険であることは証明されたはず。人体に影響のない量であると言い切れるのか。あなたの子供や孫の体に蓄積される放射能の猛威を考えた
ことがあるのか。命をつなげていく女性の体を蝕む放射能。本来ならば受けるはずのない、原発事故の影響の放射能。いらないものの影響。今は見えていないからといって、今後10年20年後。
なにが起こっているか考えるだけで恐ろしい。

自分の体は放射能を受けている。命をつなげていくことに恐怖を感じる。医療の視点から学ぶ今。
原発はいらない。
私の未来のこども。孫。自分自身の家族の未来を考えてほしい。今を生きるだけではないこと。

ちゃんと現実を見てほしい。
そして結果は見えてくる。
原発はいらないということ。

48980 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオ希望｡ 他のことをさし置いても、地震大国である以上、脱原発を少しでも早く進めることは最優先事項だと考えます。

48981 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存０パーセントしか選択肢は、あり得ない。 福島の事故により、いまだ16万人が避難生活をしている。放射能は全世界に広がり、今後、海洋汚染による諸外国からの訴訟もありうる。そして何より、多くの日本の国土と日本人を放射能汚
染にさらした。今後汚染は１００年近くも残るところがあるだろう。これだけ、リスクのある原発は、ただちに廃止するべきである。世界のエネルギーは火力にシフトしている。GEの会長も原発のメ
リットはないと言っている。火力発電はコストが問題になりがちだが、シェールガスの導入によりより一層のコスト削減が期待されている。また、CO2の問題は、現実には温暖化していないという
報告もあり、削減にこだわっているのは日本だけである。子供達の未来のためにも、命の危険がある原発は今すぐにやめるべきである。

48982 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを前提とした省エネルギーの促進と発電
技術のマネジメントについて

設計事務所で勤務する建築士です。ゼロシナリオを前提とし、実現のために官民一体となった徹底的な検証と議論が必要だと思います。特に省エネルギーやデマンド抑制については生活者、
事業者に取り組み次第で大幅な削減が見込めるはずです。未来に胸を張れる指針と政策を作りましょう。

原子力発電については管理上の懸念が浮かびます。多くが建造から30年をこえ、当初の設計思想や想定リスクの継承に多くの問題を抱えています。(1)津波の想定や活断層の調査など、前提
条件の誤り　(2)改修や補修を重ねたことによる維持段階の不備　(3)包括的な知見を備えた専門家の不足　など性格の違いはあると思いますが、(2)を抱えた現在における(3)は深刻だと思いま
す。原子力発電所のように複雑かつ特殊な機構は、関わる「人」によって技術の継承と見直しが継続的に行われなければ、容易にその安全性を失います。福島において起きた予備電源の喪失
による安全性の破綻はその一端であり、他にも多くのリスクを背負った状態にあるはずです。何より、原発事故によっていくつもの地域と生活が困難に陥っている事実を私たちは直視しなけれ
ばいけないと思います。

48983 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 再稼働反対、原発ゼロ、即時廃炉 なぜなら、百害あって一利なし、カネはかかる、事故が起きて放射能ばらまいても知らん顔。自分の尻を自分でふけないものなんて必要なはずがない。遺伝子傷つけてわざわざ寿命縮める燃
料なんか必要ない。

48984 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 今後の日本の原発によるエネルギー政策に関して
は、提示のあったゼロシナリオを基礎にして、遂行し
ていってほしい。

女性としての視点から、今後生まれてくる新しい命、未来の子ども達の為に原発を動かさずにこの日本で生活することを望む。
原発を動かさずにエネルギーを補うには、代わりの燃料の開発・自然エネルギー発電の効率化、消費電力の削減を推し進めるべきであると思う。そのためには、国民の同意も不可欠である。
日本の技術をもってすれば、その開発などは不可能ではないと思う。
新しいことに挑戦することは未来を生きていく子ども達の希望にもなり得る。
これだけの自然に囲まれた日本という国では、自然の脅威とも共存していかなければならないのはもはや必然である。地震・津波などの自然災害は日本で生きる以上、逆らうことはできない。
私たちがこの先の未来、日本という国で安全・幸せに生きていくならば、原子力の力は必要とすべきではないことを私は感じている。

48985 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 (1)０シナリオを望みます。 　過ちは二度と繰り返さないこと、
事故が起これば日本は二度と立ち上がれない、原爆も原発ももう要りません
二度と事故が起きないよう速やかに廃炉にしてください。
　安全神話はもうありません。

48986 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」では、即時「0%」を希望いたします 我々の快適な暮らしを支えている「電気」。その電気を比較的安く作れるのであれば、原子力を使わない手はない。でも原因は何であれ、昨年の様な事故が発生したら、我々の「快適な暮らし」
どころか、我々の生存すら危ぶまれるのではないだろうか。これでは本末転倒である。経済的な事を含め多少の我慢をしても、原子力は即刻止めるべきだと思う。
問題がまだ大きくならない今のうちに全ての廃炉を決め、それに向けて技術者・作業者の育成・確保を始める、といった方針を打ち出すと、内閣の支持率も上がるのではないでしょうか。



48988 個人 家事専
業

６０代 女性 0ベースを目指します。 原子力発電は原爆と同じように、時に暴発すると大変な惨事をもたらすもので、人類の平和、地球の環境を破壊する可能性が常にあります。
使用済み核燃料を捨てる場所もなく、そのもにも再び核分裂の可能性もあるとの事。　放射能は人間の五感に感じて、確かめることも出来ないもので、それについてもっと知る必要があると思い
ます。

政府が原発を減らす方向に政策を方向転換したことは、それなりの理由があることでしょう。　科学的、経済的、人道的根拠に基ずいてのことと思います。
ここにいたったのなら、別のエネルギーを開発推進し、省エネ政策を進めて、
本当の意味でクリーンなエネルギーに転換していきたいと思います。

48989 個人 その他 ４０代 男性 (1)ゼロシナリオ 　福島原発事故が与えた被害の甚大さに鑑みれば、原発を存置するという選択肢はありえない。
　推進派の「原発がなくなければ日本は衰退する」等の主張は根拠が薄弱で、いたずらに抽象的な危険を喧伝し人々の不安を煽り立てているだけである。

48990 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオに賛成します。15シナリオと20～25シナ
リオに強く反対します。

ゼロシナリオに賛成します。15シナリオと20～25シナリオに強く反対します。
ゼロシナリオに記述されているよりもさらに、再生可能エネルギーを推し進めなければならないと考えます。
『新しい「エネルギー基本計画」策定に向けた論点整理 - 論点毎の主な意見』に記述されたご意見から、特に重要だと自分が考えるものを転載いたします。

福島の大事故、既存原子力発電所の老朽化や地震の頻発などによるリスクの増大、新増設の困難さ、未解決な放射性廃棄物の処分の問題、地域コミュニティーにもたらす対立、国民世論など
を踏まえるならば、できる限り早い時期に、原子力発電に依存しない、原子力発電ゼロの社会の実現を目指すべきである。これを無視してなおも原発推進を図ることは、民主主義の否定であ
り、国際的な信頼を失うことになる。（阿南委員）

六ケ所村の再処理工場の建設コストは計画変更を繰り返して大きく膨れ上がり、工場の稼働もトラブルにより延期を繰り返し、現在も稼働していない。高速増殖炉の「もんじゅ」も事故を繰り返
し、長期の運転休止となっている。さらに、強い放射線を出し、数万年以上に渡り人間の生活環境から遠ざけて管理する必要がある高レベル放射性廃棄物の最終処分地も決まっていない。こう
した現実を踏まえ、核燃料サイクル政策は見直し、直接処分の方法を検討すべきである。（阿南委員）

最終処分場の選定は、政治的に現実性がないため、原子力発電のコストも確定できない。（飯田委員）

今の技術では、長期にわたって安全に放射能を封じ込めることは困難である。（伴委員）

安全規制体制の構築、事故調査委員会を踏まえた安全基準の見直し及び損害賠償の見直し（事業者による最低でも 10 兆円規模の損害賠償保険への加入）が本格的な再稼働の条件であ
る。それまでは仮免許に過ぎない。（飯田委員）

国産資源というエネルギー安全保障上の価値を再評価し、再生可能エネルギーのウェイトをできるだけ早期に大きく高めるべきである。（飯田委員、高橋委員）

自然エネルギーは人類史上の「第４の革命」であり、その拡大は最大の経済の牽引力にもなる。長期的には自然エネルギーの導入コストよりも化石燃料依存から回避するメリットの方が大きい
のではないか。（飯田委員）

震災により、大規模集中型電源への依存にはリスクがあり、多様な電源（再生可能エネルギー、自家発、コジェネ等）を活用することが安全、安定に資することが明らかとなった。分散型電源の
活用を促し、需要家の力を引き出すためにも、スマートグリッド等のＩＴを活用した自律分散開放型のシステムの実現が重要であり、これにより新たなサービスが展開される。（高橋委員）

48992 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢で1のゼロシナリオを
選択します。

安全性が明確でないため。

48993 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロに向けて政策を進めて欲しい 原発がないと電気がまかなえないという前提から見直し、国民に正しい情報を流して欲しい。原子力に群がる利権を排除し、原子力に垂れ流しているお金をもとに他の発電政策へ切り替えても
らいたい。

原発ほどスローで、コントロールが困難で危険な方法に頼るほど、日本には広大かつ安定した地盤の土地はない。
メルトダウンした福島を横目に明確な政策を展開できないことは、先進国としての日本の曖昧かつ不明瞭な態度、国際的にも日本の行動力のなさが露呈する。

たくさんの犠牲をはらった福島の悲劇、というこのチャンスを逃してまた曖昧な危険を抱えたままの方向性で行く事は残念です。

この夏、電力が足りないとして再稼動された大飯原発ですが、各地で電

力が余っている状態です。活断層の存在もかなりの確実性を持って専門

家から指摘されているにも関わらず、問題ないとして再稼動を決断した

ことが、全くもって、福島での原発事故と、その後の放射能汚染の問題

を政府が軽視しているとしか思えません。国論を二分する問題と言われ

ていますが、それは国民の意思を全く理解できていない政府の状態だと

思います。原子力に関わる、そこに経済的なものを頼っている人間以外

の多くは、今回の悲劇と、継続する汚染地帯に住む方々の苦悩を思えば

、早急なエネルギーシフトを望んでいます。今はインターネットを通じ

て、多くのこと、隠されていた事や、今まで国民が知りえなかった情報

を、即時に共有出来る時代です。過去に、このようなパブリックコメン

トを送るのは、一般の国民は多くはなかったかと思いますが、今ではこ

の意見を直接届けることの方法や機会、必要性を、多くの人が認識して

います。どんな方針を打ち出されようと、未だ事態を理解していない国

民が多くいようとも、決して諦めることなく、日本国民の一人として、

この問題に関わっていこうと思っています。

改めて、早急な、代替エネルギーへのシフトを希望します。

48987 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギーの選択について、早急な代替エネルギー
へのシフトを希望します。

●核分裂エネルギーの利用は、そもそも人類の身の丈を超えていると考えます。

一つには、放射性廃棄物の強烈な毒性が人類のこれまでの歴史の長さを遥かに超えて持続することです。にも関わらず、処分方法がいまだ確立の目処も立っていないまま、日々の発電によっ
て廃棄物の量が増え続けています。未来の事は未来人に任せると言わんばかりの恐ろしい見切り運転が続けられてきました。
そもそも、数千年、数万年の長きにわたって放射性廃棄物を持続的に管理するなどという事は、人類の身の丈に鑑みて不可能ではないでしょうか。
原子炉の安全寿命が40年という話と、放射性廃棄物の放射能半減期の話の途方もない落差を目の当たりにするにつけ、原子力発電がいかに目先の利益だけを考えた問題の多い技術である
かを痛感します。

また、度重なるヒューマンエラーの数々を目の当たりにしても、核分裂エネルギーの利用は人類の能力を超えていると痛感します。
事故以降、さらなる安全の確保を目指すという言葉を耳にします。しかし、技術力の点では、既に日本は原子炉を安全に運転する技術を持っていると考えます。問題は、その技術を使う人間の
側にあります。
例えば、
＊事故以前、原発安全神話を堅持するために事故を想定した住民避難訓練もしてこなかったこと。これは危機を想定する事そのものが危機を招くという間違った感覚が関係していると思いま
す。
＊過去の大津波のデータがあったにも関わらず、目先のコストを優先して対策をとらなかったこと。これは、過去の事例を霞の向こうのような遠い昔の事と感じ喫緊の危機として捉える想像力が
及ばなかったということでもあります。目下の、原発直下の断層の評価を巡るゴタゴタも、人間の時間尺度感覚の限界という問題がからんでいるように感じます。
＊そして、次々と明るみに出る、原発作業員の健康安全管理の不徹底。これは、コストが重視される商業原発に避けがたく付随する事象であるという事に加えて、放射能の影響が人間の五感
では捉えられず、さらには晩発性であることが関係していると思います。
かように、核エネルギーの利用は、人類の時間尺度や想像力、五感の届く範囲を超越しています。理論や技術がいかに確立されようとも、それを運用する人間の身の丈は核を扱えるものでは
ないのです。ましてや目先のコスト計算に常に晒される商業利用では、必ずや判断にゆるみが生じます。そうである以上、安全を完全に確保することは不可能です。

加えて言えば、今後の方針も定まらぬ内に「国民の生活を守るため」などという詭弁を弄して大飯原発を再稼働させる、あのようなやり方を目の当たりにするにつけ、次なる重大なヒューマンエ
ラーの発生を予感せずにはいられません。

●よって、今後日本は、脱原発を明確に目指すべきです。

しかしながら脱原発は、CO2削減の要請や、再生可能エネルギーの開発が途上であること、また、現在の高エネルギー消費型の経済構造を急激に改める事は非常に困難であることなどから、
即時に実施可能なものとは思えません。

とはいえ、ある程度以上の痛みを甘受してでも、日本は2030年（あるいは遅くとも今世紀中頃）までに原子力依存度を０%にする事を明確に示して、それに向け粛々と進んでいくべきです。

既存の原発は40年運転制限制度を徹底して順次廃炉し、新増設も認めません。しかし、核エネルギーを扱う技術を維持し研究を続ける事は、廃炉や廃棄物処理の専門家を育成する意味でも
大切な事かと思います。研究用で商用でない原子炉を国の管理の下に少数持つ事は許容したいと思います。

今後は、再生可能エネルギーの開発に国策として全力で取り組み、並行して、高エネルギー消費型の既存の経済構造を変革しなければなりません。これは日本の文明の在り方を変革するとい
う事です。豊かさの尺度を変革するという事です。これはいわゆる「経済界」に変革を迫れば済む話ではなく、国民一人ひとりに意識変革が要求されます。（実はこちらの方が脱原発よりも難しい
事かもしれません）。
闇夜に燦々と煌めく都市の「100万ドルの夜景」を繁栄の象徴と感じる意識。ハウスで大量の重油を燃やして栽培する高級メロンに垂涎する意識。大量生産大量消費大量廃棄によって実現され
ているモノの飽和を豊かさと感じる意識。
こうした豊かさは地球の有限性を鑑みても持続可能なものではありません。そして、こうした豊かさを求める限り、確かにエネルギーは足りず、脱原発は無理なシナリオという事になってしまいま
す。ですが、無理なのは、現在の高エネルギー消費型経済の持続こそなのです。

経済界を中心に、脱原発は無謀であるとの声があがっていますが、現在の経済構造を人生を捧げて築いてきた経済界のトップに、オルタナティブな道を探る変革の戦略立案を期待する方が無
理があります。

従来の経済の価値観から考えれば、豊かさを見直す事は、たちまち経済規模の縮小と弱体化を招くものとされるのでしょう。脱原発は先進国からの脱落への危険な一歩と見なされるに違いあり
ません。

しかし、今のような在り方は、いずれにせよ先が見えているのです。今回の事故を、全く新しい「豊かな国」を建国するまたとない契機とする事を切に願います。
私たちは今後、真に持続可能な、成熟した成長とは何かを国をあげて考え試行錯誤しなければなりません。そう考えれば、脱原発もその大きな取り組みの中の一つの要素でしかないとさえ言え
るのではないでしょうか。

48991 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存を遅くとも今世紀中頃までにゼロにする事を
求めます。再生可能エネルギーの開発を国策として
推進する事を求めます。今回の選択が、日本の今後
の在り方をそのものを再構築する機会と意識される事
を求めます。

内閣官房国家戦略室エネルギー・環境会議パブリックコメント担当者様、どうかよくお読みください。そして民主主義国家としてあなた方が誰の代理としてそこで仕事をしているのか、もう一度基
本的な部分から考えてください。

まず「エネルギー・環境に関する選択肢」の問題点について次に指摘いたします。

【選択肢の問題点】

１：２０３０年という基準の設定。実行意思があるのならばもっと近い未来を設定すべきである。

２：いつまでに原発をセ?ロにするか期限か?示されていない。

３：全ての選択肢の省エネの見込みか?甘すぎる。省電力を1割固定しているようでは、本当にエネルギー政策を重要視しているのかといった疑問を抱かざるを得ない。省エネ技術は日本が正
にすぐれた分野であり、政府はそういった将来性ある事項について国として明確にサポートすべきである。

４：選択肢の電源構成の化石燃料依存か?大きすぎる。省エネの小さすぎる見込みが問題で、それにあわせるように特に石炭依存度が増している。原発ゼロシナリオがあたかも負担増といった
イメージが植え付けられる内容と合わせ、目標としてそういった将来性のないものが選択肢となっている事自体、選択肢２への政府の意図的な誘導があると指摘されて当然である。

５：再生可能エネルギーの導入見込みが甘すぎる。再生可能エネルギー先進国の実例を見返してみてはいかがか。日本の高度な技術をそこに加味すれば、そういった国々よりも急速な移行は
可能である。

６：核燃料サイクルという重要な問題がこの選択肢で選択できない。核保有国以外て?唯一再処理を進める意味を考えなければいけない。今まで政府が推進してきた再処理、高速増殖炉計画。
もんじゅの頓挫によりプルトニウムは長崎型核兵器の5000発分以上が溜め込まれ、さらに六ヶ所再処理工場が稼働するようなことになればさらに1000発分以上も日本の上に増やす事になる。
原発にはあらゆる視点において（利権的な視点を除く）将来性がないのが明らかになっている現在、この問題を棚上げする事は許されない。

７：脱原発→温暖化への悪影響といった正確ではない選択肢の内容。上記に述べた理由によるが、複数のNGOなどの団体が発表している試算を具体的に検討する必要性がある。

８：発送電分離、電力自由化について触れられていない。これも欠かす事のできない最重要政策である。

国民の意見として一言。

エネルギー政策研究所等の団体が明示していたように、大飯原発再稼働以前から原発がなくても電力供給が賄えることは分かっていました。国のエネルギー政策を１８０℃見直すにあたり、原
発無しで電力が賄えるという事実以上にどのような理由が必要ですか。
将来性がなく、計り知れないあらゆる危険を伴うものと関わりあう余地を残す意味を軽視すれば、この国は本当に誤った道を進む事になります。歴史的にも極めて重要なこの今において、間
違っても誤判断のないよう心からお願いをいたします。

48994 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」の問題点と日本
国民の意見



48995 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します 事故が起きたときのリスクが高すぎます。
いくら安全と言われても、対策が現実にはまだ完成されていないにも関わらず、再稼働が認められるようなシステムは怖すぎるし、信用できません。

また廃棄物の処理も技術として確立しておらず、コストという観点でも将来の安全という観点でも、これ以上核のゴミを増やすべきではないと思います。

48996 個人 無職 ４０代 女性 ３０年後脱原発。老朽化した原発、事故を起こしてい
る原発、津波被害が想定される太平洋側の原発と北
海道の原発は１０年以内に廃炉。その他は、地震に
は耐えるとの想定のもと、１０年－１５年間は積極的に
活用。

脱原発。

老朽化した原発、事故を起こしている原発、津波被害が想定される太平洋側の原発と北海道の原発は１０年以内に廃炉。

その他の原発は、地震には耐えるとの想定のもと、１０年－１５年間は積極的に活用し、安い電力を確保した上で、再生可能エネルギーのインフラ整備や研究開発（圧縮による熱エネルギー再
生など）への投資を推進する。

原発活用中に溜まる劣化ウランに関しては「ゲイツ氏が支援する次世代原発技術」の実用化を待って売却処理できるとの想定。

次世代原発の研究開発は他にまかせ、送電、逐電技術の研究や次世代再生可能エネルギー（圧縮による熱エネルギー再生研究など）の開発を本格的に推進すべきだ。

そのためにも、目標を３０年後の完全なる脱原発に設定する必要がある。

「二兎を追うもの一兎もえず」は真理だ。

次世代原発の研究開発に参加しなければ日本がその分野で遅れをとってしまう。日本は再生可能エネルギーと原発の両方を活用すべきだという考えでは、おそらく何も手にすることができない
だろう。

再生可能エネルギー技術の分野で、日本が世界と競争力を持ち、新たな技術でシェアを独占できれば、もしも「夢のような原子力発電所」ができたときにはそれを購入することもできる。

その時点でもしも原子力事故が起こったときには、その技術を売った会社に賠償してもらえばいい。

ただ原子力廃棄物の問題は、ゲイツ氏が言うような小さな問題ではない。

世界中で原子力発電所が増設される中、廃棄物の問題はこれから二酸化炭素以上の大問題になってゆくだろう。

日本は必ず再生可能エネルギー大国になれる。
そのイメージは、これからますます知的水準が高くなっていく世界のたくさんの「市民」に支持されるはずだ。

48997 個人 その他 ４０代 男性 現実的には原発15シナリオのうえで将来的に脱原発
の方向感で対応すべき。

今すぐにでも原発ゼロがあるべき姿であるが、現状でも火力等に頼ることによる貿易収支の赤字や発電費用の上昇、および経済への影響等を鑑みると現時点において原発ゼロは非現実的。
いろいろな情報が錯綜しているなかで正直判りかねるところもあるが、少なくとも節電や或いは停電なれば社会生活や経済にはマイナスでしかなく、この状況からはできるだけ早期に脱するべ
きではないか。
そのための原発であれば、然るべき安全対策が確認できたものから再稼働もやむなし。
ただし、同時に原発に替わる新しい発電技術の創造を推進して、2030年以降の早い段階で原発ゼロが実現できるように計画的に推し進めていく必要があると考える。

48998 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は早期にゼロにすべきと考えます。 核廃棄物は完全処理できないから。

48999 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを指示いたします。 2030年までに原子力をゼロにするのがむずかしいことは重々承知しております。現実的には原子力は何％かは残ることになるのだろうなとも思っています。しかし、「まずめざすこと」が何よりも
大切なのではないか。原子力ゼロの環境をつくるために舵を明確に切っていかなければ、結局何も変わらないのではないか。そんな思いから、ゼロシナリオを指示するものであります。経過は
どうあれ、最終的にどこをめざすのか、そのシンプルな方向付けが、今の日本には何よりも求められている気がいたします。ひとつの意見としてご検討いただければ幸いです。

49000 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電所は速やかに稼働を止め、廃炉の作業を
始めるべき。太陽光、バイオマス、地熱などに技術を
投入すべき。エネルギーをより多く産みふんだんに使
う事から、より少しで効率よく使う事へ考え方を変える
べき。

現在、原子力発電所無しでもほぼ通常の生活が送られています。２４時間テレビは放送されネオンも輝いています。いま足りているならば、少しでも危険な原発は必要ないと思います。
経済的な仕組みに囚われて「再稼働しない訳にはいかない、価値のない施設と扱われてはいけない」という考え方も分かります。そういった仕組み自体を白紙から考え直して、全く新たな仕組
みを作ってあげる事が、政府に求められていると思います。また廃炉作業によって偏りなく経済効果をあげる仕組みも考えていくべきだと思います。
これまでは、政府も省庁も一般国民も、「電気をふんだんに使い、危険な原発を管理できる事が優秀な国である証」だと何となく信じてきたように思います。でもそれは「何故か、いつの間に、何
となく信じてしまった事」に過ぎなかったと私たちは気付き始めました。冷静に考えれば、エネルギーをより安全に産み出し、より効率よく送電し、より少ない電気量で生活し、生産活動を行える
事の方が優秀で誇れる事であり、これから目指す事だと思います。
ただ、今は何よりも、電力会社、関係団体、政府の不誠実な言動を改めて頂けなければ、私たちは信頼して一緒に進む事ができません。



整理
番号

個人/
法人等

職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

49001 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 ・ベース電源は天然ガス方式の火力発電所
・電力会社は発送電分離で分社化
・原発を国が買い取る
・原発は全て停止
・原発は危険度の高い順に廃炉

ベース電源:天然ガスを利用した火力発電所は低コストで事故のリスクが原発に比べて低いのでベース電源に適しています。

発送電分離:送電部門を発電部門を持つ電力会社が独占する事で新規参入の妨げになっていたので会社を分ける必要があります。

国が原発を買い取る:原発は民間企業が保有するのにリスクが高過ぎます、国策として進めてきた責任もあるので国が買い取ってリスクを負う必要があります。

原発全て停止:電気は足りています、放射性廃棄物の処分場をどこに作るのか決まってもいないのに原発を動かすのはあまりに無計画です。

原発は廃炉:原発は停止しても危険性は残ります、地震や津波等の自然災害の可能性や老朽化等危険度の高さを調査してリスクが高い順に廃炉する必要があります。

49002 個人 無職 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 効率があまりにも悪いことだけでも原発は要らないと思う

49003 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 原発事故は人災である。原子力は技術的に見てもコントロール不能であるし。原発に絡んだ利権に躍らされるのもたくさんだ。大規模集中型の発電にこだわらずとも，小規模水力や風力を組み
合わせて，無駄な電力を浪費しない生活を模索しつつ，持続可能な社会を目指したい。汚染された土地は蘇らない。これ以上，危険なことがわかっているものを稼働させ続けるのは，愚かなこ
とだ。

49004 個人 自営業 ４０代 女性 これまでの日本のエネルギー政策は間違えであった
ことを認め、ただちに原子力発電事業から撤退するべ
し。廃炉に向けてどうするのか、使用済み核燃料はど
うするのか、そこに既存の電力会社は集中して欲し
い。

地震の活動期に入っていること。核と人類は共存できないことを思い知らされた今、豊かな日本の自然を活かしたエネルギー供給方法を考えるべきである。国支援で新会社を立ち上げて、自然
エネルギーの技術開発と普及に尽力してほしい。

49005 個人 家事専
業

３０代 女性 今後の原発の在り方について こんだけ日本は頭の良い人達がいて、素晴らしい技術力があるのに
いくら日本に資源がないからといって、電気エネルギーになったら
原発に頼るしかないとか再稼働しないと電気代が馬鹿高くなるとか
消極的な意見ばっか日本らしくない！！
こんなローテクなもんにしがみついてないで
お金は推進しようがしようまいが未来に負担をかけるのは
同じなんだから、だったら今、せめて私たちが出来るコトは
今まで原発の世話になった償いとして廃止にした代償くらいは
負担して潔く死ぬよ！
もう、やめようよ！原発ゼロにしましょうよ！

49006 個人 その他 ３０代 男性 これからのエネルギーに関して 経済、企業の発展に電力が大量に必要なのはわかっているつもりです。
しかし、その電力を原子力でまかなっていく事が大きなリスクを背負いすぎると思います。
１００％事故がないとは言い切れない、ましてや福島第１原発で味わった恐怖は二度と味わいたくない。

これからの日本を、世界を背負っていくのは子供達です。
その子供達に、処理できない大量の使用済み燃料、放射能を背負わせたくないです。

資本主義は常に、いつまでも成長し続けなければならない。
だから成長し続けるのではなく、無理なく持続し続けられる世の中を目指していきたい。

原発に依存せず、自然エネルギーを求めていきたいと思います。

49007 個人 その他 ５０代 男性 再稼働させた大飯原発をただちに停止させ、原発依
存ゼロに!

福島第一原発事故の原因究明もできておらず、新たな安全基準も策定できてない中での再稼働などあり得ない。事故の確率がゼロでない限り、原発はいらない。

49008 個人 その他 ３０代 女性 原発依存０パーセントを支持します 福島原発事故以前は無関心の一人でした。反省し、たくさん勉強させていただきました。電力は足りています。経済は衰退しません。生命や子孫を危うくするエネルギーは必要ありません。も
う、国民を騙せる時代は終わりました。国や電力会社の思うようにはなりません。０％以外考えられませんので、どうぞよろしくお願いします。原発さん、今まで本当にありがとうございました。

49009 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持します。（即刻、原発ゼロを主張し
ます）

ゼロシナリオを支持します。（即刻、原発ゼロを主張します）
そもそも提示された選択肢のパッケージでは、省エネが不十分、再生可能エネルギーの導入が不十分です。
もっと省エネルギーの取り組みを進め、もっと自然エネルギーを推進してください。地域分散型のエネルギー供給を進めるように電力システムを改革してください。
原子力発電はクリーンエネルギーだと云えない事がもう証明されました。
もう国民をだまし続けるのはやめてください。

49010 個人 自営業 ５０代 男性 脱原発の方向を明確にすべき。 　福島のような事故がなくても、使用済み核燃燃料を管理する技術が確立されていません。ウラン原石と同じ放射線量になるのに１００万年と言われています。誰がそれを管理できるのでしょう
か。死の灰はこれ以上増やすべきではありません。
　日本のような地震の多い、活断層の多い国に原発を建設していることは、大変危険です。地震があるたびに、東通の原発はどうなっていると心配せざるをえません。
　再生可能エネルギーの開発、建設に力を入れた施策を推進するべきであります。

49011 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 国民の安全と生活水準のパレート 適的達成には、
技術的検証と対策による安全性確保を前提に原子力
20~25%を目標とすべき。但し省エネ進展遅れや再生
可能エネルギー技術の進歩があった場合は柔軟に見
直すべき。

　まず、何を目的にこの議論を行うかを明確にしておきたい。現状は、安全・安心、日本経済への影響等から議論百出の状況であるが、私はやはり「国民の生活の安全を 大限守りつつ、日本
経済の健全性を担保し、国民の生活水準（福祉・医療も含め）を維持する」ことを「パレート 適的に」達成するとを目的とおきたい。
　得てして、一つの政策はこれらの目的に相反する結果を生む可能性があるが、パレート 適的な結果を追求することが政治ではないのか。そういう点からは政権・政府に対しては、一時の近
視眼的な数字に基づかない非論理的議論に陥ることなく、論理的・科学的判断を行っていただくよう強くお願いしたい。
　1.日本のエネルギー政策（安全も含め）の観点からは、(1)日本に資源がない事、(2)再生可能エネルギーの技術的不安定性（EX.太陽光発電や風力発電の出力の不安定性）を考慮すると、原
子力に一定程度依存せざるを得ないことは明らかである。仮に再生可能エネルギーの技術進歩が明らかになれば、その時点で舵を切れば良い。原子力の安全の観点からは福島原発事故の
技術的原因の議論をもっと行うべき。基本的に電源を失ったことが大事故につながっており、他の原発との設備構成や電源確保設備の違いなど、もっと技術的・科学的議論を行い対策を検討
すべき。経緯論・手続き論に終始し、羹に懲りて膾を吹くような国家レベルの議論の仕方は異常であり、あまりに稚拙である。
　2.日本経済の健全性の観点からは、只でさえ六重苦などと言われ日本経済の空洞化が急速に進展している中で、(1)極めて割高な再生可能エネルギーのコスト負担、(2)電源の不安定性によ
る経済活動への制約、等を考慮するともはや日本国内に製造業が残存することは非常に困難となり、経済への影響は甚大となろう。また足元急増している火力燃料購入代が貿易収支を急激
に悪化させており、経済の空洞化進展と相まって仮に経常赤字転落ともなれば、国債の暴落による日本経済・財政に壊滅的影響を与えるリスクが非常に高い。政治としてこのようなリスクの高
い政策を選ぶことは極めて危険である。
　3.国民の生活水準（福祉・医療含め）の維持の観点からは、周知の通り資源のない日本は第二次産業による加工貿易をベースとしつつ、第三次産業の活性化、第一次産業の維持・強化を図
らねばならない経済構造である。徒に第二次産業を疲弊させ、国外流出を促す政策をとるならば、ひいては第三次産業にも大きな打撃を与え、国民生活水準の低下は勿論のこと、福祉や医療
水準の維持すら困難となることは明らかである。従って、国民の生活を守るためにも2で述べた日本経済の健全性の維持を図る政策をとることが必須である。
　以上の論点を踏まえてあえて選択するならば、技術的・科学的議論に基づく原子力発電の安全性確保を前提に、原子力20~25％を選択すべきである。しかしこれすら非常に高い省エネ目標が
織り込まれているなど、実現には不透明な部分が多い。従って今後の技術進展を踏まえつつ、常に上記1~3の論点からチェックしつつ柔軟な対応を取るべきである。勿論、再生可能エネルギー
に劇的な技術進歩があれば、大きくそちらへ舵を切ることも含めてである。以上

　
49012 個人 自営業 ４０代 女性 原発は即刻０％にする以外、この日本で人々の生命

を守る方法はありません。
原発ゼロシナリオ（即時）を支持します。

事故を起こす以前に環境に放射能を放出します。核のゴミの 終処分すら道を見いだせずにいます。10年たっても、20年たっても、進路を見いだせないものに投資し続けるのは税金のムダで
す。そして、地震活発期に突入している地球で、地震の集中する日本にあって、原発を稼働し続けるなどということが、いかに危険か、今回の福島第一原発事故で痛いほどわかったはずです。
福島をはじめ、汚染地の子どもたちの生命を守ることすらしない政府を信頼できるわけがありません。

49013 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオを推薦します。原発がなくても再生可
能エネルギーと無駄な電力を削減すれば、日本の電
力安定化、地球温暖化防止、国益は実現できます。

今回の福島第一原発事故以降の東電の資産売却で判明した通り、規制に守られた電力会社の経営体質はとても甘く、無駄なコストが大変多く見受けます。またこの古い体質から保守的になり
過去のしがらみや考えに則るため、革新技術や若い考えかたを受け入れません。
また、原発で発生した放射性廃棄物の課題とコストを先送りし「原発は安い」と言ってきた電力会社と官僚は責任を取るべきです。

このような状況下、日本政府は資源調達や貿易収支など大局的にまた長期的に考え、次の日本のためにイノベーションを起こす事が必要です。

地球温暖化防止とセットにした原発推進がまやかしなのはすでに国民は承知の通りである。国や企業がしっかり再生可能エネルギー技術の推進と普及に邁進し、また無駄なエネルギー（先進
国の中では以上なほど多いネオンライト、道路照明、自動販売機）を見なおせば原発は無くても地球温暖化防止と現行の電力設備＋再生可能エネルギーで対応は可能です。

需給調整が難しいのは太陽光パネルだけでなく、原発も同じです。そのために夜間電力が余剰となり、ネオン大国となった国の政策は透けて見えます。

日本国の貿易収支から見て、天然ガス、石油の輸入費用がかさみ、原発（ウラン）にすると安いというのは発電時だけを見ただけの方便。米国や仏国の技術輸入にどれだけ費用をかけている
のでしょうか？
本当に貿易収支を考えるのであれば、傾いた日本の電機産業に投資し再生可能エネルギーで地産地消するサイクルを作るべきです。これは貿易収支だけでなく、日本国民の雇用を守ることに
もなります。

雇用の例として、今年自動車メーカーは過去 高の益を出すようですが、
自動車産業をはじめとする日本の下請け企業はパットしません。当たり前で自動車メーカー自身を守るため下請けに海外移転とコスト削減を徹底させたからです。よって、もう自動車産業は日
本の雇用とは無関係になり自動車メーカー栄えて国滅びるのみです。エコカー補助金をして儲かるのは自動車メーカー９社のみ。これで日本の消費（景気）は壊滅です。

49014 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電比率はゼロ％。自然エネルギーを利用、
推進火力、新潟、尖閣油田、メタンハイドレード開発で
賄う。

放射能は人間には扱えない、作業員、地元住民の犠牲は許されない。原子力予算４５００億円、天下り団体に税金補填は認められない、税金の無駄使い。直ちに執行停止を要請する。

49015 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発「ゼロ」しかあり得ません。 どう考えても、原発はを全て廃して再生可能エネルギーに転換する必要があります。日本の岐路に経っていると思います。

49016 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオで即時0%を切望します。 この地球上すべての生命のため。未来の子どもたちのため。これまでに放射能が原因で亡くなられた死者のため。そして今も原発によって困難を強いられている人のため。

49017 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。 地震大国である日本では、また大震災が起きる可能性があります。
多少の不便は甘受するので、二度と今回の様な事態にならないよう、原発ゼロを希望します。

49018 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３．20～25 シナリオを選択します。
ただし、福島第一原発事故の真相究明と責任追及が
大前提です。

電力インフラは国民共通の貴重な財産であり、それを維持するために現実的な方法を選択しなければなりません。原発への依存を減らすことは当然としても、示されたシナリオは「原発は嫌な
のでゼロか、それともどの程度なら認めていいか」という不思議な設問になっていて、現実的ではありません。この中では、原発をある程度維持していく選択肢しか選べません。原発事業から収
益を出せなければ福島原発の事故処理も、他の原発の維持・廃炉も、使用済み核燃料の処理もできないからです。
もっとも、経済的な視点とは別の議論を求める声（例えば反原発デモ）に応えなければ、実務は進んでいかないでしょう。倫理面の問いかけにどう応えるか。
いま、(1)こんな大事故を起こした原発は止めるべきだ、(2)子孫に危険な廃棄物を残す原子力は止めるべきだ、(3)原子力ムラ（電力会社、経産省）は信用できないから新しい体制が必要だ、(4)
原発事故に対する真相解明と責任追及が不十分だ、という声が錯綜しています。とくに(1)～(3)は感情的になり問題が余計にこじれてしまいやすいので、まず福島原発事故の真相解明と責任追
及をしっかりとやるべきです。時間をかけてでも倫理面の問いかけに応えなければ、国民の信頼は回復しません。それでは原発事業を続けられず収益機会を失って、結局は福島原発の事故処
理も脱原発もできなくなってしまいます。
政府は福島原発の責任追及から逃げないでください。

49019 個人 無職 ６０代 男性 2030年における３つのシナリオの中で、私は「ゼロシ
ナリオ」を支持します。

　福島第一原発事故による被災地域の人たちの避難生活や放射能の恐怖を目の当たりにして二度と同じ事故を起こさないために、原発に頼らないエネルギー政策を求め早急な取り組みを求
めます。安全で安心して暮らせる生活を求め、多少の不便を余儀なくされても命を犠牲にするわけにはいきません。再稼働している大飯原発を停止して国内すべての原発を止め、廃炉を求め
ます。
　関西の水がめである琵琶湖が放射能に汚染されれば、生命維持に不可欠の水が飲めなくなることのほうが致命的なことです。電力供給不足による生活のしわ寄せなんてどうにでもなります。
一日も早い新しいエネルギー政策の構築を求めます。

49020 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発０%を希望します。 未来の為。

49021 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 ゼロシナリオを求める。さらに実施時期については全
原発の稼動を即時停止し、かつ廃炉を具体的に着手
する。

　政府、電力業界、原子力村は、電力がたりない、経済が破綻する、電力がないため医療等で人命が失われる、等々の理由で原発を維持、推進せんとしている。仮にそうであっても、我々国民
は即時の廃炉を求める。
　かって、石油が入ってこない、満州の権益が侵されると、自らの失政を隠蔽して国民をペテンにかけ、戦争への道へ追い込んだことを日本国民は決して忘れていない。まさに野田佳彦は東条
英機の生まれ変わりである。
　大本営発表で国民を散々だました手口は、いままた繰り返されている。原子力村村長の田中俊一を野田は「適当な人だと聞いている」と言っている。一国の宰相の言葉とも思えないデタラメさ
驚くばかりである。
　国民はもう２度とだまされない。政府、電力業界、原子力村がどんな手段で騙そうとしても２度とだまされない。パブコメの結論がどうあれ、国民はみずからの手で賢明な選択を行い、即時の廃
炉を実現するであろう。

49022 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 すぐにでも原発は廃止に。2030年と言わずすぐにでも
0%に向かって動くべき。

核廃棄物の処理方法すら確立されていない危ういものをいつまでつづけるのか。子や孫の世代、それ以降の世代に押し付けるような恥ずかしい行為は今すぐ辞めるべきだ。
もんじゅなんて夢物語。いい加減諦めてほしい。

49023 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発ゼロシナリオ　を支持します。 基本的に全ての原発には反対です。少なくとも地震大国の日本で原発は無謀、無理だと思います。いくら対策をとった所で、自然の力の前には、人間の作る物は無力です。どうしてもやるという
なら、極限まであらゆる事象を想定して更に余裕をもった対策をするべきです。しかし、これはいくらお金があっても不可能と言って良いと思います。「五重の壁」と言っても、順番に壁が破られる
とは限りません。同時に「五重の壁」が破壊される可能性も十分あり得ると思います。結局、大地震が来ない事、老朽化による破損が起き無い事等を祈りながら使うくらいしか出来ないでしょう。
日本は現在、地震の大活動期に入ったと聞きます。そんな中で原発が動いているかと思うと安心して生活出来ませんし、未来設計とか色々やる気が起きません。日本の未来はこのままでは
真っ暗としか思えないです。このまま原発を使い続ければまた大事故は普通に起きると思います。こんな博打の様なもので電気を作って行って欲しくありません。一部の人間の既得権益を守る
ためになぜ大多数の国民の命が危険に晒されなければならないのか理解できません。さらに使えば使う程核のゴミが溜まり、処理を未来に委ねるという呆れた状態は一刻も早く打ち切るべき
です。負担を先送りし、利益を先取りする極悪な発電方式で日本の未来を潰さないで下さい。

49024 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年までのエネルギーシナリオは「原発0%」を支持
します。

将来に対して後悔したくないからです。

49025 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を強くのぞみます 子供が3人います。私達の世代で原発をすべて廃炉にする道筋を明確にし原子力発電をゼロの未来を次世代に残すべきです。原発は私達の前の世代が無責任に残した負の遺産です。一刻も
早く安全にすべての原発を廃炉にする方向に政策をとってください。原発から100kmのここ那須も放射線被害に苦しめられています。もうこれ以上の原発被害はあってまなりません。



49026 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 私たちは「脱原発」を宣言すべき時を迎えていると思
います。

現実的には多くの課題があることは承知していますが、まず日本のエネルギー・環境政策の基本指針として、「脱原発」を宣言すべき時が来ていると思います。

その理由は、「私たちは、まだ放射能を安全なものとして制御することはできない」という事実にに尽きます。

原発をやめて、何で電気をつくるのだ？
現在確保できている雇用はどうするんだ？
再生可能エネルギーをはじめ、
新しい発電方式の実用化にはまだまだ時間がかかるんだ。
原発をやめて廃炉にするにしても莫大な費用と時間がかかるんだ。
・・・etc

ほんとに切実な課題がたくさんあるのは承知しています。しかし、だからと言って脱原発を先送りにすべきではないし、それが原発稼働を続ける理由にはならないと思います。

命あっての電力です。安心あっての電力です。国民がいての経済発展です。もちろん原発以外の発電方式にもリスク（危険）はあります。しかし、原子力発電所から出る放射能に勝る危険はな
いのではないでしょうか？　私はそう思っています。

49027 個人 家事専
業

４０代 女性 核燃料サイクルが技術的に完成し安全に稼動しない
限り、原発の安全性を確認しても長期的な運転は見
込めず、１５％も２０％～２５％というシナリオも成り立
たちません。一刻も早く０％とするのを支持します。

そもそも２０３０年という設定はどういう理由でされているのか、明確にした上で議論すべきだと思います。
原発に依存するという選択肢は、核燃料サイクルの技術が確立されているという条件の下に成り立つものであり、核燃料サイクルの計画から既に３０年以上経過しても未だに完成をみない現在
の状況では、再稼動しても核のゴミが今後も増え続けるだけで 終処理地の選択にさえ困難を極める状態です。国民的議論をするというなら、根本的な問題に焦点をあてるべきです。原発依
存度の３つの選択肢というのは一時の時間稼ぎにしか過ぎません。
核燃料サイクルが技術的に確立し、且つ安全に稼動し、核のゴミ問題が解決されない限り、１５％も２０％～２５％というシナリオも成り立たちません。
２０３０年まで待たずに、一刻も早く原発依存をゼロにして核のゴミを 小限に留め、再生可能エネルギーへのシフトをするべきだと思います。

49028 個人 無職 ８０代以
上

女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します こどもたちが安心して暮らせる世の中のために、原発をすべて廃炉にしてください。

49029 個人 学生 ２０代 男性 2030年のエネルギー・環境に関する３つ選択肢のう
ち、(1)ゼロシナリオを支持する。

2030年のエネルギー・環境に関する３つ選択肢のうち、(1)ゼロシナリオを支持する。東日本大震災での原子力発電所の事故は原子力発電が必ずしもずっとクリーンな発電方法ではないことを
明らかにした。温室効果ガスとして指摘される二酸化炭素の放出は確かに抑えられるだろうが、ひとたび放射線が流出してしまえば二酸化炭素の放出とは比べ物にならないほどの損害を生み
だす。また、使用済み核燃料の確実な処理方法も定まっていないように思う。数十年後の地球環境でさえ正確な予測はできないのにも関わらず、地中深くに埋めて数万年経過させるという方法
はとても不安定である。また、損壊した福島原発の事故処理がいまだに続いており、事故に関する対応も二転三転している中、新しく原子力発電所をつくるというのは全く考えられない。現在あ
る原発を停止したとしても、完全に安全な状態にまで落ち着かせるなどするまでには多くの時間がかかるのではないか。原子力発電は真に地球環境に配慮した発電方法ではない。しばらくの
間、火力中心の発電になってしまうのはやむを得ないことだとしても、本当に地球環境に配慮するのであれば、これからの発電の主軸は再生可能エネルギーにシフトさせるべきであるし、シフト
していくことは十分に可能であるはずだ。

49030 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発の即時停止と即時廃炉、再生可能エネルギーへ
の転換を求めます。

原発いらない。
これ以上被曝をさせるな！
再稼働した大飯が事故を起こしたらどなたがどう責任をとってくれるんですか？
まして福島は誰が責任をとってくれたのですか？
今も被曝をさせつづける二本という国には希望が持てない。
命を尊重して欲しい。子供は国の宝じゃないんですか？
国民をことを第一に考えて欲しい。

原発の即時停止と即時廃炉、再生可能エネルギーへの転換を求めます。

49031 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発再稼働反対！！ 今の自分ですら日々の生活において安全か、安全じゃないかいつもいつも気にしながら、そして先々の影響を考えながら暮らしているのに、なのにすでに事故があってどんな影響があるか十二
分にわかっている原子力発電をどうしていま再稼働しなきゃいけないのか、それは今しか考えていない馬鹿な人たちのすることだと思う。自分の子どもや孫がこれからそんな事故でもう戦争が
終わって半世紀以上たってるのに、その間ずっと後遺症で苦しんでいるひと、苦しんだまま死んだ人がいる。私は苦しみたくない。日々安全にくらしたい。今からできる子供にだってそんなリスク
は負わせたくない！原発再稼働反対。

49032 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。原発の
再稼働に反対します。すべての原発を今すぐに停止し
てください。

日本列島は地震が活発に起きる時期にあります。そのことは阪神大震災で思い知ったはずです。これからもしばらくは大地震が起きるでしょう。そのことを踏まえたうえで、今すぐすべての原発
を止めてください。

ゼロシナリオでは、2030年時点で0％としています。しかし2012年5月5日からの2か月間、日本の原発依存度は0％であり、7月20日現在発電供給量に占める原発の割合は0.5％に留まっていま
す。
即刻0％は可能であり、その選択肢があってしかるべきです。

また、政府は原発を、地球温暖化対策のカギと位置付けてきましたが、原発停止と温暖化対策は、どちらか一方をとるトレードオフの関係にはありません。
原発は温暖化対策にとって、危険でコストの高い時間の浪費でしかないのです。そもそも有効な手段とは到底言えません。

国家戦略室のエネルギー環境会議は、会議自体も約20～30分とごく短時間で議論も非常に限られております。今後の会議開催に当たっては、議論時間を十分に確保し、一般傍聴を認め、イン
ターネット中継を許可すべきです。

放射性廃棄物をいかに処理するかという問題が、原発には必ずつきまといます。これ以上、放射性廃棄物を増やさないためにも、すべての原発を廃炉にしてください。そして、間違っても放射性
廃棄物の地層処分などというおかしなことは考えないでください。日本列島の地層は不安定なので、地層処分など自殺行為でしかありません。どうか今すぐすべての原発を止めてください。
以上

49033 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを希望します

日本を守って欲しいです

人にとって必要だとは思わないし原発のエネルギーがなくても人は生きていけると思います

49034 個人 家事専
業

４０代 女性 即時原発ゼロにすべきです 即時原発ゼロにすべきです
福島原発の事故が収束もせず、原因解明もなされていない現在、原発を再稼働すべきではないし、地震国にあって安全性も保証されないことは明らかであり、将来的にも原発を稼働する必要
は無い．廃止すべきです．
今負担があっても、再生可能エネルギーで電力の自給率を上げ、省エネルギーを進めることを強く希望します．日本の高い技術力はここで生かすべきだし、将来的にもこれを海外への売りに出
来るはずです．
私には小さな子供がいて、この子たちへ福島の教訓として将来に残せることといえばこれしかないと思います．
また、日々幼い子供の内部被ばくを怖れて、食べ物や行動を制約されるのはもうこりごりです！福島の人だけでなく，遠い場所に住む我々も被害者です．
今まで電力の恩恵にあやかってきたのは事実ですが、間違いを認め，事故を機に生活や意識を変えていくのは遅くないと思います．

あと、パブリックコメントの期限が短すぎます！私も期限ギリギリの提出になりましたが、国民に意見を求めると言うには知られていなすぎるし，提出方法も分かりにくいです．延長し、テレビや新
聞などでも提出方法を分かりやすく知らせてください．

49035 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。
☆節電というよりも、無駄な電気を減らす計画を、政府主導で真面目に研究し広めて下さい。今までは、原子力政策を進めるために、電気を使う生活を政府が薦めてきたと思います。そして、原
子力が必要であるかのように国民を洗脳しています。このようなことは国全体のために改めてください。

具体的に私たちは以下を要求します：

☆あるべき電気の使い方の広報
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

49036 個人 家事専
業

３０代 女性 「ゼロシナリオ」を支持します。理由は、今後の日本国
の存続と発展に必須なのは、「持続可能性が十分に
確保されたエネルギー政策」であるからです。

中長期的な視点で日本国の存続と発展を考えた場合、「持続可能性が十分に確保されたエネルギー政策」が非常に重要であり、必須の要素になると考えます。
原子力の技術に関して盲目的に危険性をとなえたり、感情にまかせ反原発を主張することは誰にとってもメリットがあるとは思えません。
しかし、原子力発電を継続・発展させていこうとするのは、今後の日本にとって合理的でなく、メリットが非常に少ないと考えます。

ゼロシナリオを指示する理由１
火力発電にしろ、原子力発電にしろ、天然ガスや石炭、ウランなどの燃料を使い切ってしまえば、すぐに価格高騰が起こり、その後にはすべてが終了となってしまいます。
また、その危険性を未来の世代に押しつけ、日本という国を運営することは非常に危険ですし、倫理的にも許されるべきではないことです。
持続可能性がないということは国家が終わりをむかえるということを意味しますから、原子力発電はゼロにし、再生可能エネルギーの比率を大きく高めるべきです。
技術の発展があまりない間は、ある程度のコストがかかるのはしかたがありませんので、例えば環境税を導入しそれを財源として再生可能エネルギーの発展を促進するなどとすべきだと思い
ます。

ゼロシナリオを指示する理由２
福島原発の事故は未だ完全には終わっていません。
１５万人の人がふるさとを強制的に追われたという事だけをとってみても、損害賠償などのコスト計算の範囲を大きく超えているといえます。
これはもはや、リスクヘッジやリスクコントロールといった概念があてはまらないということです。
そのようなものを国として保持し、運用していくべきではありません。
例えば、将来他の原発が福島と同じかそれ以上の事故を起こしたとして、その時の総理大臣が枝野さんや細野さんだったとしたら、きっと総理にとってそれは悪夢以外の何者でもないと思いま
す。
一般市民の私ですらそう思うのですから、福島の事故当時、政府の中にいたおふたりには、十分ご理解頂けると思います。

ゼロシナリオを指示する理由３
再生可能エネルギーは、産業として日本を支える柱になる可能性が高いと思います。
再生可能エネルギーはまだ黎明期であり、先進国の間でも、程度の差はあれそれは同じ状況です。
日本が原発を捨て、再生可能エネルギーの技術を発展させていくことは、新しい種類の雇用を生み出し、化石燃料に頼り続ける古い国々に対して優位性を持つ事が出来ます。
原発がなければ経済がだめになるというのは、あまりにも近視眼的すぎます。
東日本大震災と福島原発の事故を経験した今が、新しい方向に大きく舵を切る 適なタイミングだと考えます。

以上のことから、ゼロシナリオが も 適であると考えます。

49037 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 選択肢３（２０～２５％）を支持します 原子力・エネルギー政策は国家の 重要事項だからもっと時間をかけて冷静にじっくり勉強してから決めるべき。どうしても今決めるなら選択肢３になる。

49038 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 真実を隠蔽し捏造する政府。官僚のリークを垂れ流
し、政府の広報機関に成り下がったマスコミ。民主主
義国家、近代国家とは程遠いこんな独裁国家日本
は、原発を保有するのに も相応しくない国家であ
る。

日本は未だに近代国家、民主主義国家ではない。311以降、それは明確に国民の前に示された。原発事故の責任は明らかにされず、だから政治家も官僚も東電も誰も責任を取らない。電事
連、官僚にコントロールされている民主党、自民党は、事故調査委員会報告書を棚上げにして、国会での事故原因究明の本格的議論を放棄している。それをマスコミは追求しない。日本のマス
コミは権力のチェック機関としての役割を完全に放棄している。
こんな前近代的な官僚独裁国家である日本は、明らかに間違った方向へ向かっていても止める事はできない体制にある。現体制の日本が核兵器開発にもつながる原発を保有することは、世
界にとって脅威である。
原発は一日も早く廃炉すべきである。

49039 個人 自営業 ５０代 男性 　原子力に頼らないエネルギー供給体制を国に構築
してほしい。

　国はこの夏電力不足が起こるからとの理由で、関西電力のおおい原子力発電所を安全性をしっかりと確認しないまま再稼働を許可しましたが、一方で関西電力管内の火力発電所を止めてい
ます。
　このことからわかることはおおい原子力発電所再稼働の真の理由が電力の不足によるものではなく関西電力の経営を 優先にしたものであることがはっきりわかります。言い換えれば国民
の命より一企業の経営を優先したものだったということです。このようなことでいいのでしょうか？
　そもそも原子力発電所から出る放射性廃棄物の処理ができない現在、原子力発電所による電力供給は即時停止すべきです。
　命の視点に立ったエネルギー供給体制の政策に方向転換をしてください。

49040 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)高速増殖炉もんじゅを即時停止すること。
(2)全原発を即時廃炉すること。

東電原発事故の原因が解明されておらず、またその責任の所在がはっきりしない中で再稼動等を行うことは今後事業を進めていくに当たり、いい加減なことをしても責任を取らなくても良い、と
いう実例を作ることとなり、その安全を担保できないから。



49041 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電はゼロをめざしてほしい。 滋賀県は、敦賀発電所がエリアにあります。
美しい琵琶湖に生まれて、本当に住みよい街だと思います。
想像を超える地震により、設計者の想定を超えた場合
そこで働く人は仕方がない無いとしても、その周辺の
国民の生活に大きな影響があることは、間違えない。

敦賀原子力発電所の電力館を見学してきました。
そこには、原子力の地下の断層調査、非常電源の確保等
安全に関する対策が記されていました。

しかし、安全装置等はリスク査定をした上それに対処
するに過ぎず、自然が持つ大きな力には勝てない、
残存リスクは防ぎようがないと思います。

目先の電力が必要な財界、産業界の利益確保や保証問題のために
言いなりでいいのでしょうか。

未来の子供たちに何を残すのか、どんなインフラを整えておくのか
もっと真剣考えてほしいと思います。

私は年齢的にも政治家にはなれませんが、家族の健康を考えるの
親の責任であるように、日本国民は家族とするならば、政府は
親であり、国民の健康を守る義務があると思います。

目先の政権ばかり考えてる場合では無いですよ。

49042 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロ」を求めます。東京電力への公的資金援助
の停止を求めます。

私は日常生活で電気を使用しています。もし仮に電気が使えない生活になれば、とても困ります。しかし、私が使用している電気を作ることで、他人を不安にさせたり、精神的、肉体的負担を強
いることを希望しません。そして、私自身が精神的、肉体的負担を強いられるのであれば受け入れます。すべての原発を今すぐ廃止し、代替エネルギーが確立するまでは、その負担とリスクを
甘んじて受け入れます。
原発ゼロにするということは、その使用程度の選択肢ではなく、議論の原点に戻ることだと思います。原発が必要であることを前提とせず、他のエネルギーとともに今後の日本のエネルギー資
源の在り方を考えるには、国民にその意思を問うべきです。国民はそのための負担やリスクを考慮した上で、自らの生活に必要なエネルギーを選択する権利があります。真の国民的議論を行
うためにも、現段階での原発稼働をすべて停止することは、政治的責任として 低限行うべきことです。
原発事故を引き起こした東京電力への公的資金による援助を止めてください。私は日常生活で電気を使用していますが、東京電力の電力を使用することを拒否します。事故後の東京電力の対
応は、仮に自然災害の被害者の一人であったとしても許されるものではありません。東京電力を支援するのではなく、別の選択肢となる電力企業を構築すべきです。今の東京電力には、自浄
作用をもたらす可能性を感じません。民間企業である以上、事業責任は問われるべきであり、それで被る経営責任は事故当時の経営陣が受けるのは当然です。
少なくとも、私が納税する税金が東京電力という民間企業の支援に使われることを断固拒否します。

49043 個人 自営業 ６０代 男性 原発は人的、自然災害も含めて何時か必ず事故を起
こす。その時事故をコントロールすることはできない。
そのような可能性のあるものは早急に止める。

(1)使用済み燃料の処理も具体的に決まっていない。原発を維持するのであればこの問題を一番に解決し国民に明確にすべきである。

(2)原発が安全とは決して言えない。機械は必ず壊れるとの前提で考えるべきである。事故があった時にどこまで対応が出来るかがカギである。大気や海水中の放射能の拡散を防ぐことは極め
て困難というより不可能。事故処理をコントロール出来ないような事は将来にわたって人類はやるべきでない。

(3)原発がなければ電力供給不足になり今の生活が維持できないとの話は新しいエネルギー開発に力を入れていないからである。もっと力を入れるべきだ。

(4)原発事故の後処理はまだ終わっていないし、具体的なタイムスケジュールも決まっていない。故郷を放棄せざるを得ない人を、わが身に置き換えるととても原発は早期に止めるべき。

49044 個人 無職 １０代以
下

男性 原発0％を支持します。 どんな理由があっても原発再稼働反対。早急に国内すべての原発を廃炉に。もんじゅも廃炉。日本の技術を駆使して自然エネルギーへ。

49046 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ３つのエネルギー選択肢にはどれも反対です。「原発
の即時廃止」を望みます。原発以外の電力を希望しま
す。

今回の福島第一原発事故で原子力発電がいかに危険かわかりました。この教訓を生かして原子力以外の電力に大きく舵をきってください。原子力発電ゼロを強く希望します。

49047 個人 無職 ６０代 女性 原発の比率はゼロパーセントにするべきです。
発電を自由化し、送電も必要なら地域ごとに地価に埋
設したり、新しく付け替えればいいと思う。

　日照が長く雨の少ない地域は太陽発電、風の強い地域は風力、火山のあるところは地熱、急峻な山の多い内陸は水力、潮の流れが急なところは潮力など、発電を自由化して、地方と企業の
力をうまく出せるように、もっていって欲しい。
　今の電気会社は既得権益を取り上げれば郵便局や国鉄のように自然に小さくなっていくと思う。そちらにむけている補助金を新しいエネルギーの方にに出してはどうか。
　福井の原発が大事故を起こせば阪神に住む私たちは上水道が使えなくなる。福島の原発周辺の町や、風の向きでホットスポットになっている美しい村の映像をテレビで見ると、いつかの未来
の日本中の姿だと思う。
　日本に住めなくなって、子供や孫達が世界中に避難してさまようことにならないように、今、原発をやめてエネルギーの方向を転換しなければいけない。
　私の夫と兄はどちらも大学は工学部で技術者として働いてきましたが、同じ意見です。
　チェルノブイリとフクシマが今、世界では並べて話されている、ということをもっと真剣に受け止めてください。
　私は高校で英語を教えてきましたが、オーストラリアやらアメリカやらへ帰ったALTたちからそちらはあぶないから私たちの国に来て住んだらどうか、とメールが来ました。親たちから受け継い
だ美しい国をこれ以上こわさずに子供たちに渡していきたいと思います。
　わが家は太陽発電を屋根にのせていますが、原発の電気はできるだけ使いたくないので、電気のスイッチをできるだけ切っています。エアコンも出来るだけ使わずに猛暑をすごしています。

49048 個人 その他 ３０代 女性 2030年までに０％を希望
2030年までではなく日本にある全原発即時廃止を求
めます。
2030年までではなく日本にある全原発即時廃炉を求
めます。
火力を稼働してください。

福島第一原発事故による放射能汚染
ひとたび事故が起きれば山、川、海、大地、食物、植物、生物、すべてのものが汚染されてしまいます。
私達、日本国民の住む場所を奪わないでください。
子供達に残せる日本にしてください。
もう放射能汚染された食べ物は食べたくない。

この地震大国で起こる災害は常に想定外で起こるということを認識し、人間の手に負えない原発は即時廃止にするべきです。

49049 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発はいりません。 電気は必要ですが、原発がなくても電気は作ることができます。
原発はコストが安いということですが、ひとたび事故があれば（今回の福島のように）廃炉の費用、補償など、いったいどのくらいの費用が掛かるのでしょうか？
100歩譲って、原発が安全に稼働できたとしても、核のゴミの処理はどうなるのですか？少なくともこのままどんどんふえるゴミの処理の方法が見つかってもいないのに、原発が稼働していたこと
自体がおかしいと思います。
何かあったら、この先何十年、何百年と住めなくなる日本の土地をふやすこと（地震国日本で、原発の事故はどこでも起こりえます）より、自然エネルギーの開発に力を注ぐべきと思います。
再稼働した大飯原発をただちに止めて、すべての原発を廃炉にしてください。
情報社会の今、電力会社のウソには国民は騙されないです。

49050 個人 自営業 ４０代 男性 代替案の無い核廃棄物問題・脱原発後の税金投入先
国民には誘導的に車の乗り換えなど強制するのに電
力業界がこうも優遇される「ほど」公共性が認められる
のか？

　　何十年も前から起こると言われていた事故が起こってしまいました。それも安全対策の隙間を縫ってやってきた電源喪失で。
　言われていても対策できない業界や組織の信用度は今や地に落ちたようなものですが、それでも動いている原発がある以上今まで以上に仕事はキッチリしていただかなければなりません。
　それはさておき、原発を止めると代わりの電力はどうするんだと止めたくない側の人たちは必ず言います。止めないために危険な核分裂による熱源を操作しながら運転することが健全な状態
だとは思えません。人類にとって御しきれない熱源なのです。「代わりの」「代わりの」というのであれば、廃棄物の出ない人類に害のない熱源を代わりに用意するのがフェアなやり方だと思うの
ですが、そこを避けて核融合技術を安全だ安全だの一点張りでは国民の理解は得られません。直ちに影響はなくても１０年５０年後に影響があれば問題なのです。孫子の世代に影響が出ない
などと誰が言えるでしょうか。そういうリスクは出来るだけ避けるのが国民の安心安全を預かる省庁の仕事であるはずですが現在の政府はそれよりも今の経済活動を低下させないことばかり考
えているようで、１０年後くらいなら特に影響ないだろうという政策しか見えません。長期視野が持てる人間は霞ヶ関には居ないのでしょうか？
　
　石炭政策は当時の政府によりアッサリ切られて大量の失業者を出しました。国から捨てられた人たちです。未だに炭坑のあった地域では自治体自体が財政再建団体に転落する寸前の所が
たくさんあるのはご承知の通り。そういう事にならないために今の核政策を継続されたんじゃ国民として黙ってられません。切るべき物は切る態度が今の政治に求められている訳で、橋下氏が
支持されるのもそういう空気から生まれる環境があってこそなのだと思います。石炭政策の場合掘れる量が限られるのでウランとは訳が違うという話もありますがこれもまた諸説あってウラン自
体があと数十年という話も聞きます。それでは石油以下じゃないですか。もんじゅに年間５５００億円も使ってるよりも脱原発以降の技術開発にその税金を投入すべきです。その何分の１かを補
助金に回すだけでもすごい数のソーラーパネルが民家の屋根に載って経済が動くのです。それを経済効果といわないのはオカシイですよね。

　今となっては、福島県の海側地域の何分の１かを民間人が立ち入れないような状況に追いやった施設に公共性がそんなにあるとも思えません。原子力業界には過剰に保護し事故があっても
誰の責任も問われないのに、窒素酸化物が一定の割合を超えるというだけで自分の持っている車が乗れなくなり何十万円何百万円の投資を強制される運輸行政と倫理的に整合性があるの
か？車が古いというだけで、一定の年数を超すと自動車税が１割り増しになり重量税も割り増しをとられる、古い車を維持すること自体が環境によいのか悪いのか論議したこともなく買い換えさ
せれば経済効果！とばかりの補助金＆免税政策にも哲学は無いです。芸がないというか能がないというか、工夫も感じられません。

　いずれにせよ、ある程度でも国民に納得のいくような政策が行われることが求められています。今のところある程度どころか全く逆ばかりの政策に思わず頭に来てパブリックコメントせざるを得
ません。

49051 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオ（2030年までのなるべく早期に原発比率
ゼロに）を指示します。

・原子力発電に伴うリスクを背負うだけの技術力、経済力がないことは今回の福島源鉢事件で明らかです。
・地球上唯一の被爆国として、自ら原子力依存から脱却し、放射能の危険性を世界に訴えつづける使命を我が国、国民は担っていると考えます。
・原子力発電の脅威から抜け出すためのグリーンエネルギーの開発・確立こそ、我が国の経済、思想、文化等を豊にするもっとも有効な選択肢であると考えます。

49052 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

福島原発の事故の事を考えれば、原発は人類が制御できるものではない事は明らかです。ある程度の安全対策を講じる事は出来ると思いますが、人間が管理する以上は、人為的なミスが発
生する可能性もあり、１００％安全なものには出来ないと考えています。

【知ってほしい被災者の現状】震災から１７ヶ月。
 今や日本全国で「脱原発」を求めるデモ国家。それだけではない、?被災地復興に絡む利権奪取の大企業。一方で「復興」と言いつつ消?費増税。増税でほとんどの企業が衰退したところでＴＰＰ
…アメリ?カに簡単に飲み込まれるだろう。更には言論の自由を奪う秘密保全?法・ＡＣＴＡ、これで今残された唯一の聖域ネット環境をも支配さ?れる。一体全体何を考えてる！何処に日本の国
益、国民の生活を考?える政府の姿があるのか！

そんな中にも今どんどん孤立化してるのが被災者だ。完全に破壊さ?れた生活の中で、東電の手切れ金を拒否する余裕もない一般国民。?無策の政府、それどころかあろう事かこの状況下で未
だに足の引っ?張り合いをして「復興」とは逆行する政局！

シングルイシューで結束をしたい国民。けれども問題が続出！それ?でも何とか結束を深めている「脱原発」の国民のうねり。これ自体?は今までになか
った国民の社会への関心、露骨に降りかかる問題であるという事も?大きな要因になってると思う。
 
色々な意見があるとは思う。けれど、『被災者はどうなるのか？』
 待ったなしで未だに降り続ける放射能、海洋汚染、福島のスーパー?で売っている野菜はなんと８割以上が圏内産だと言う。食卓に本当?に食べさせていい、１００％安心できる物を用意するの
は不可能だ?！それを毎日気付きながら我が子に食べさせる事を強いられる苦痛?の毎日。何をするにも常に付いて回る「放射能」と言う見えない恐?怖。精神的に酷く病み福島県民は想像を絶
するような疲れで満ち満?ちてる。

そんな人都内からやれ「原発反対」だ、政治家が悪い！、総選挙だ?！、消費税増税、ＴＰＰ、ＡＣＴＡだと言っても何も心には届かな?い。
 更には今ある「普通に生きること」の幸せ。妻・彼女がああだとか?、職場で上手くいかずにストレス三昧だとか、家族と上手くいって?ないとか…
 非常に残念ながらその域はゆうに達してるんだ。。
 「今、子供に何を食べさせればいいのか。」
 「この子の将来は本当に大丈夫なのか。」
 多くの人は本気でそんな事を考えている人はいるのか…と皮肉を言?いたくなってしまう。
 
驚くべき事実がまだある。
 ボランティア、県外の人の善意で傷つけられる被災者。
 「いつも大変でしょう、頑張って下さい」「分ります…～」
 全国で広がる「保養活動」も一度行って嫌な思いをして「もう二度?と行くか！」と言う気持ちになって更に心身疲れ帰っていく家族も?少なくないと言う。
 今まであった普通の生活が完全に壊されてしまったんだ。家族で遊?んだお盆、おじいちゃんおばあちゃんの家で過ごした日々（様々な?理由で亡くなっている人もいる現実）、楽しかった運動
会、家族団?らんで過ごしたクリスマス、家族みんなで集まったお正月…
 そんな時期に合わせて「保養」などをすればその何処に本当の幸せ?があるのか…本当は大事な時間を家族みんなで過ごしたい。けどこ?の原発事故で引き裂かれた二重生活を余儀なくされ
た家族、離婚を?決断した夫婦、身近な人が亡くなっていく現実、身近な人と話せた?愚痴、普通に放射能の事を話したり、気にも出来ない福島県に蔓延?した悪い空気。
 
福島県に住む人の心の負担は酷く大きい。その負担を支えきれなく?て人付き合いが減り、支援の手が遠のいていき、私達「被災者」は?取り残され、忘れ去られていくんでしょうね。と話を聞い
た。
 
だから今改めて思う事がある。「デモや抗議行動をする！」もちろ?んそれも凄く大切な事だけど、被災者に本当に寄り添う人は酷く少?ない。だったら私は被災者と共にどう生きていけばいいか
考えよう?！そう思ってみんなに知ってもらおうと一心にこれを書いている。
 
出来るだけ多くの人に読んでもらって自分には何が出来るのか考え?てもらいたい。彼らは少数派で孤独だ。だからこそ多くの人が繋が?って生きる力に変えていきたい。

福島を元通りに出来ますか。無茶苦茶になった人の心を元に戻せますか。原発事故の影響で死んだ人を蘇れせられますか。今を苦しむ被災者を救えもしない。
今ある現実を見れば、先ずやるべき事は被災者の救う事。これからの新しい命、子どもたちの命を守る事。そして原発をすべて廃炉にする。原発産業からの完全撤退。

もちろん私が望むのは０シナリオです！原発絶対に反対です！

49045 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 優しかった人の心を豹変させ、原発事故の影響で死
んだ人、被災者の生活も元通りに出来ない今、この現
実を見れば原発は絶対にゼロしかない！
ゼロシナリオから考え始めるべき！「できない」じゃな
くやるしかない！



49053 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は不要。即時ゼロで検討すべき。 原発は不要。即時ゼロで検討すべき。
電力の必要量確保でなく、リスクを減らすことに優先順位を置き
代替手段にきちんと力を入れてもらいたい。

49054 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」のいずれにも反
対します。原発の即時廃止を望みます。

いずれの選択肢も、原発に関連するステークホルダーと調整していく前提で用意されていますが、現状の原発の運用では、調整をする猶予を見込むことのできる安全性は担保できていないと
考えます。

この問題は調整のために時間を掛けられる性質のものではなく、戦争等と同程度に緊急度が高い案件と考えます。

主なステークホルダーには、エネルギー需要量およびその利用者と、エネルギー供給量の支える構造(周辺自治体や雇用など)とがあります。これらと調整した上でエネルギー転換していくこと
ができれば良いのは当然です。しかし福島第一原発事故が日本国に与えた被害は甚大であり、現時点での同様の事故に対する対策はできていないと考えます。

類似事故の被害の期待値を、ある程度計算することは可能と認識していますが、仮に日本が同等事故を起こした場合の、世界の人類および地球に対しての影響は定量把握にはそぐわないも
のと考えます。

「エネルギー・環境に関する選択肢」に提示された個別政策では、「1)原子力の安全確保と将来リスクの低減」での「原子力の安全確保と将来リスクの低減」を実現するための見通しは非常に厳
しいものと感じています。これは、福島第一原発事故により原子力分野への国民感情は広く低い水準となったため、研究者から現場担当者までの人材が、選好的に原子力関連分野を選択する
環境ではなくなったためです。仮に技術・人材育成を考えるのであれば、当該分野を選好するのに十分なインセンティブが働くよう、待遇面のみならず、後ろ指を指されない職業観を確立するの
が不可欠と考えます。

取りまとめいただきどうもありがとうございます。皆様が、日本を支えるべく、昼夜を分たず貢献されていることに深く感謝いたします。

49055 個人 無職 ６０代 男性 原発は人間にはコントロール出来ないし、燃料の 終
処分も決定していないので，即刻全ての原発を廃炉
にすべきである。

　福島の原発事故を見ていると、到底人間には原発はコントロール出来ない事が明確になって来た。
　過酷な事故に対応出来ないし、起きた場合の訓練も出来ていないし、準拠すべきマニュアルも十分では無い。
　 も大切な，起きた場合の住民の避難方法、手段、指揮命令系統も不備である。
　スピーディー等の情報伝達も問題が有り、つまり過酷な事故が起きた場合には何一つ完全な対策が無いということが明らかになった。
　使用済み核燃料の 終処分については全世界的に見ても，フィンランドだけが現実的な対応をしようとしているのであり、それ以外の国では方法論を含め現実的な対応をしていないのが現状
である。
　つまり，原発事故に拘る全ての対応を将来に先送りし、当面の生活を維持出来ればそれでよしとしているのが世界の状況だと考える。
　その様な考えに従い、廃炉に要する時間を考えると即刻全ての原発を廃炉にすると決断し、使用済み核燃料の 終処分方法の研究とその結果に求められる 終処分場を早急に決定し、速
やかに国民に説明し、行動する事が政府に求められる 良の行動だと考える。

49056 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロ」を支持します。 政府提示は2030年までにとありますが、順次廃炉へ進めていっていただきたく思います。老朽化、断層上の危険な原発の再稼動はもってのほか、建設中、予定の中止をお願いします。大飯原
発を稼動させなくとも、懸念された電力不足は起こらなかったと検証されてきています。一度事故を起こしたら、損害賠償だけでは済まされない、人の命や人生、国土を失うことに邁進するより
も、更なる、省エネ、節電、自然エネルギーへの転換、発送電分離を進めていけば原発ゼロは可能と考えます。

49057 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 【原発ゼロシナリオ】を選択します。

できる限り早急にすべての原発を停止すべきと考えま
す。現実に事故が起き、甚大な被害をもたらしている
今、原発を残すという選択肢は考えられません。

＜意見＞
できる限り早急にすべての原発を停止すべきと考えます。

＜理由＞
原発は、一度でも事故を起こせば、人の生命、生活、健康、安心、食の安全、さらに自然環境や他の生物にまで、悪影響を与えるから。

「絶対に安全である」と言われていた原発で実際に大事故が起きた事実を鑑みれば、完璧な安全性の確保は不可能であり、リスク(＝原発)自体をゼロにすべきと考えます。

49058 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 0%です。 使用済み核燃料の 終処理方法も決まらないこと。
それは私たちの子孫にツケを回すこと。
私たちにそんな権利は在りません。
原発技術は成立していないと考えます。

49059 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 福島のことがあってはじめて日本の国力を思い知った。
原発のような危険なエネルギーを扱えるような技量は日本にはない。

またリスクマネジメントもまったくなっていない。

日本のような先進国で、残された動物達を助ける策もとれないお粗末さ加減はありえないし、今までぼんやり生きていた自分自身の反省もこめて、もう原発には見切りをつけるべきじゃないです
か。

49060 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発事故後、妊娠して西日本に移住して出産しまし
た。子供の世代に危険と負担を強いる原発はゼロ
パーセントに！自然エネルギーで日本の成長の新た
な出発にしましょう。

もともと東日本在住でしたが、原発事故後、福島に支援に通うなか妊娠し、苦渋の決断で京都に移住して出産しました。恐怖におしつぶされそうな一年でした。今後も原発がある限り、未来永劫
恐怖が続きます。原発が安全だという、嘘を気づかぬふりをしてきた自分を猛省しています。
逆に縄文時代や弥生時代の過去のひとから、放射性廃棄物をわたしたちがおしつけられたら、許せないと思います。人にされてじぶんがいやなことは、他人にもしてはいけない。
放射性廃棄物が出る原発をいますぐ全廃するのが、未来への責任です。
世界の 先端の自然エネルギーを開発して、日本の新たな成長につなげましょう。それが、ヒロシマ、ナガサキ、フクシマを経験した日本の賢い選択です。

49061 個人 家事専
業

７０代 女性 原発は悪夢です。強引に原発推進を正当化する原子
力ムラの正体は、福島の原発事故ですべてあらわに
なりました。官邸前デモは原子力ムラへの沸騰する怒
りの象徴であり、その思いを支えるのはこの国・郷土
への愛です。

福島の原発事故が美しい山河を汚し、桃源郷のような農村風景を破壊し、そこで暮らしてきた人々の身も心も引き裂き、子供たちの未来に深い影を落とした事に怒りがこみ上げます。再び原発
事故を起こせば、私たちは祖国を失い流浪の民と化すでしょう。既にそれは現実になっています。「国滅びて山河あり」でも原発事故後は「命のよすがである山河」すら失うのです。
原発、戦争、農薬、遺伝子組み換え種子などによる社会の悪循環、それらの呪縛が経済を動かしている暴力的な社会。原発を象徴とする大量消費の社会は、ゴミや農薬など化学物質による環
境汚染などの問題が、解決しないまま山積しているなかでの原発事故です。経済優先の社会の恩恵が、極端に一部の人々に集中し、私たちからはほど遠い巨額が頭越しに浪費され、国民の
犠牲の上に成立していた事が「日の本」にさらされました。これから今以上の電力は必要ありません。人間が出来る事まで電気にさせておき、電力不足を煽ってももう騙されません。経済の下降
をこの世の終わりのようにいうまやかしも見透かされています。長い間この国を牛耳ってきたトップの方たちがいかに世間知らずで、不勉強で、稚拙であることかを思い知りました。思いつきと我
欲で政治が動いてきた事も。
「真の文明は山を荒らさず、川を荒らさず、村を破らず、人を殺さざるべし」
田中正造の苦渋に満ちた表情とこの言葉は、今の社会が真の文明から遠いところにきてしまったことを嘆いているかのようです。正造翁からの、未来の子供たちからの預かりものであるこの国
に希望を。

49062 個人 自営業 ３０代 女性 原子力エネルギーは、ただちに廃止するべきです。早
急に別のクリーンエネルギーの開発をするべきです。
開発が進むまでは、火力発電でまかなうようにしてい
ただきたい。

原子力エネルギーは、ただちに廃止するべきです。　何よりも、問題が起きた時に対処する技術を持ち合わせていない。
ドイツは、原子力を廃止する事に決め、今まで原子力に使っていた動力を他のエネルギーに使うことによって、ソーラー発電で原発20基分の発電に成功しています。こんなに短期間でです。日
本にも必ず日本に合うクリーンエネルギーがあるはずです。
太陽光発電、波力発電、地熱発電など。
今まで原子力に費やしてきた時間と金額を、別のエネルギーに向けていただきたい。

地球温暖化、二酸化炭素の問題の視点から、放射能やプルトニウムが地球上に放出されるのと、二酸化炭素が放出されるのでは、地球に太古の昔から存在している二酸化炭素を今の段階で
は選ぶのが懸命です。

クリーンエネルギーの開発や、原子力を廃止することは、その後の地球環境に対して、必ず良い結果をもたらします。
どうか、目先の経済の事だけを考えるのではなく、長い目で日本を、地球を考えていただきたい。
日本が良い国であり続けるように、地球が全ての人の住みやすい場所であるように、未来の子供達が元気であるように、どうか、よろしくお願いいたします。

49063 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時） 福井の原発の安全性が確認できていないままの再稼働は完全におかしい。
この状況で福島と同じ事が起きたら、誰がどのように責任取れるのでしょうか？
その答えが出ないのであれば、原発は無くすべき。

これからの日本のためにも、原発再稼働は止めてほしい。

49064 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度を０％へ。自然災害のよる事故が起きてし
まった。これから事故対策を進めるとしても、もし北朝
鮮や韓国が原発を攻撃したらどうなる。

原発が攻撃対象になることも想定外で済ませてしまうのか。これは簡単に想定される事態である。スイッチが押される手前の原子爆弾（原発）を日本中に置いておくのは恐怖であり、自爆行為で
ある。原発を止めることで電気料金が上がるならそれでも構わない。ただ代替エネルギーの開発と販売が進むように、企業の参入に門戸を広げるべきだと考える。

49065 個人 自営業 ４０代 女性 『エネルギー環境に関する選択肢』
現在の日本国内の原子力発電基の稼動・再稼動の
停止と廃炉、今後の原子炉建設中止を求めます。

3.11大震災による福島の原発事故で日本国内はもちろん、大気や海水による世界規模の被害を出しているのに、この地震大国でこれまでの原発の稼動および今後の建設はするべきではない
と考えます。代替エネルギーへの転換と、すべての原子力発電基の早急の廃炉を求めます。

49066 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即刻！）
2030年では遅すぎます。潔く脱原発に舵を切ってくだ
さい！

安心、健康を脅かしての経済成長などいりません！
省エネや再生可能エネルギーを推進し、自然豊かな日本（地球）を子孫に引き継ぐ責任があります。

49067 個人 自営業 ３０代 男性 原発は即時やめるべきです。
物事には優先順位があり経済のことも大切ですし、
いろいろバランスを取っていくことが政治なのでしょう
が３．１１以降
原発がどれだけ危険かは証明されました。

これからの未来のため子供たちのため原発はやめてください。
原発をやめることの弊害はきっとあることでしょう。
それにかかわってきた人の雇用やエネルギーの不足など
解決するべきことは山積みだと思います。
しかし日本にはそれを克服できる技術も知恵もあるはずです。
それをうまく活用して協力していけば原発ゼロは必ず達成できるでしょう。
電力会社だけでは難しいことなのかもしれませんが、ガス会社や電機メーカー
いろんな企業が協力しあってエネルギー作りや省エネ行えば可能だと思います。
今日本が生まれ変わる過渡期です。日本の未来のために生まれ変わりましょう。

49068 個人 家事専
業

６０代 女性 全ての原発及び再処理施設の即時撤廃 福島第一原発の事故により東日本の人たちのみならず日本人全てが放射能に被曝した。そして現在も原発から放射能は大量に放出されている。また食品をはじめ流通する物資の放射能検査
は不十分であり、さらに瓦礫が全国に拡散されて燃やされ、放射能汚染は今なおどんどん拡大し日本の人と国土を蝕み続け、地球規模に拡がっている。
しかしその事実は国、自治体、企業、マスコミにより絆キャンペーンのもとに隠蔽され、適切な対策は全くなされていない。このことにより も憂慮すべきは子供たち、妊婦、胎児、若い人たちの
被曝である。内部被曝と低線量被曝の健康被害については人類の誰も知り得ていない未知の領域であり、内外の専門家ですらその対策を立てられていない。既に多くの症状が子供たちにも
大人にも出てきている。このままでは間違いなく日本人は放射能でDNAをズタズタにされ、病人だらけ出産異常だらけとなり人口は減り、国力はどんどん衰退していくであろう。国は「人」である。
人が弱っていけば国に未来はない。
このような緩慢な衰退に加えて、再び福島のような大事故が起こったら、もはや日本にそれに対応する国力は残っていないであろう。今まで原子力で蓄財し情報も独占している人達は、さっさと
外国に逃げて上手く生き延びるつもりだろうが、大部分の日本人は逃げることもかなわず、汚染し尽くされた国内に残り座して死を待つしかない羽目になる。一世紀後、いや半世紀後この日本
ははたして存在しているであろうか？
今、第二次世界大戦後に匹敵する、いやそれ以上の危機である。これを切り抜けるには徹底して思い切った変換しかない。原子力の完全な収束と代替エネルギーの開発である。一部残すなど
という中途半端で姑息なやり方では物事は変わらない。日本人が優れていると言われている技術力や知識、勤勉な労働などは新しい方向を得てこそ発揮される。今のままでは若い人たちはな
んの希望も持てない。原子力はもはや過去の古い技術に属する。人類の歴史の転換点が来ていることに気付くべきである。
また医療においても、今後は放射能による健康被害の防止と治療が、全世界的にも 大の課題となっていくであろう。福島原発による被害を隠さず明らかにして一刻も早く対策がうたれるべき
である。21世紀の医療は、恐ろしいことだが放射能との戦い、人類の存亡の戦いとなるであろう。医療界もそれを知るべきであり、国をあげて子供たちを守る方向に力を注ぎ、世界の支援を求
めるべきである。
かように日本が危険な状況にあることを既に我々は知ってしまった。あらゆる原子力の即時全廃しか我々が生き延びられる道がないことは明らかである。

49069 個人 家事専
業

５０代 女性 ゼロを支持します。 福島のような悲劇を生み出すものはいらない。

49070 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します
原子力を使うエネルギー政策には全面的に反対しま
す

環境負荷が大きすぎる
経済的に見ても採算が合わない
廃棄物処理が事実上不可能だと思う
段階的な廃止も反対です
健康な国土と国民を失う原子力利用に絶対反対です

49071 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 温暖化防止も当然重用な問題ですが、私たちがこの先の長い年月を安心、安全に生活できる社会を実現するためには、震災によって広範囲な放射能汚染を引き起こす原子力発電を、地震が
頻繁に起こる日本で進めるべきではありません。

49072 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 即刻原発ゼロで廃炉に！ 何かと理由をつけて原発を続けたい輩が多いようだが、
原発の生命への危険が顕在化してしまった３１１以降の世の中においては
いかなる理由を持ってしても原発擁護・維持はできない。
何事も生命より優先されるものはないと考える。
それを議論によって操作しようとするのは気が狂っている。

49073 個人 無職 ６０代 女性 ●原発依存は、即時０％にしてください。

●高速増殖炉もんじゅも、即時廃炉にしてください。

この夏も、東電管内では原発が1機も稼働していなくても
町中いつもと変わりなく明かりをこうこうとつけ、冷房をガンガンつけています。

毎日5000万円の維持費、私たちの税金です。
増税するくらいなら、こんな無駄ただちにやめてください。



49074 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発0希望！
原発に変わるエネルギー開拓で
新しい産業と雇用を！
政府にエネルギーの斬新な方向転換を望みます。
原発推進or維持する党には票を入れません。

安全に捨てることも処理もできないし
維持や処理に金がかかるし
推進するところにどんどん金は流れるし
安くないしクリーンじゃない原発は要りません。

49075 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 『原発ゼロシナリオ』を支持。福島市民の避難と生活
の支援を 優先。廃炉に向け公正な手立ての表明。
世界に発信できる廃炉への案。今決定するなら除線
技術の向上も期待しつつ日本の自然環境の復興にま
にあう。

優先事項を原発廃炉への道筋としていただきたくおねがいします。原発廃炉への道筋を逐一世界に発信していただきたいです。「チェルノブイリの真実」をご覧いただきますようお願いします。
20年後は同じことが起きます。少なくともそうならないようにと 善をつくしてほしい。日本には日本人が拠り所とする自然がなくなれば自尊感情も疲弊します。経済の悪化はひとえに感情の疲
弊です。それを思考停止、絶望といっています。原子力発電・核軍備の廃絶を、予測観測ではなくリーダーシップをもって世界に発信と実行をおねがいします。

49076 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発いりません。 大変な原発事故が起きた国で何故まだ原発を稼働させるのか分かりません。恐怖です。

49077 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオ 事故は必ず起きるということが痛いほどわかった今となっては、規定路線とは違う方向性で持続可能なエネルギー政策を目指すべきと考えます。

49078 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発は0でお願いします。
もちろん自然エネルギーが100パーセントでお願いし
ます。

原発は、おそろしい破壊力をひめているものです。福島のような事故がおこる可能性を少しでも残すということに反対です。もし100パーセント事故がおこらないという保証があったとしても、使用
済みのものを処理することができないのではお話になりませんと考えます。

二酸化炭素削減という観点から、自然エネルギー100パーセントでいってほしいです。

49079 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 未だ福島原発事故が収束しない中、原発依存度を低減する（ゼロにする）取り組みは日本国民のためのみならず、世界中の人のためにも必要だと感じます。今、日本中さまざまな地域で原発
に依存しないエネルギーに関する勉強会や具体的な取り組みが進んでいます。そうした国民の動きをつぶさに把握し、行政として支援していく取り組みこそが、原発再稼働以上に必要なことだ
と感じています。

49081 個人 家事専
業

２０代 女性 原発断固反対。 人の命ほど大切なものはないから。
経済も電気も、命ありきです。
命がなければ何も生まれませんから。
未来の子どもたちにリスクを負わせないでください。

49082 個人 無職 ６０代 女性 我が国は直ちに原発の再稼働を止めると同時に、エ
ネルギーの節約とCo2削減のため再生可能エネル
ギーの利用を促進しなければなりません。３つの選択
肢ははいずれも日本のエネルギー問題の解決に繋が
りません。

1、原発の再稼働を止めるについての理由は事故は未だ収束しておらず、未だ放射性物質を出し続けていることについて責任を取らなければなりません。廃炉にしつつ、使用済み核燃料と核廃
棄物の処理が、如何にしてできるのか？国民の意見を聞きつつ研究し、実践していく以外に方法がありません。もちろん、福島原発の被爆者に対し東電にきっちり責任を取らせ、政府自らも無
謀な原子力発電導入を導いてきて事故にいたらせてしまったことについて真摯に反省しなければならない。
２、効率万能主義の大量生産・大量消費・大量廃棄型の社会のありかたを見直し、１次産業を保護しつつエネルギー節約型の社会の構築が、これからの環境保全と人間の精神の安らぎと充実
にとって も大切なものとなって来ている。
３、 近の気候変動は各地に大きな被害をもたらしているが、ICPPによって温暖化への警鐘が鳴らされているにもかかわらず、Co2削減目標を踏みにじり続けているのは、自分で自分の首を絞
める結果となる。この地球をこれから生きる人々にとって住みやすい状態に保つことは、今生きる全ての人々の責務です。政府は真剣に削減目標を守るべきです。自然エネルギーのより積極
的な普及に努めなければなりません。
以上が理由ですが、政府の3つの選択肢についての説明は、コスト計算に於いても、原発の発電コストの根拠になっているのがまだ、収束もしていない福島事故の現時点での復興と、補償費用
のみとなっているなど、真面目に考えているとは到底思えない数字が根拠となっており、原発にしつこく依存する１５％シナリオへの誘導と見られてしかるべきものです。
福島事故後、直ちに健康への影響がないと強調することで、多くの子供たちと人々を被爆させた責任も感じていない政府には、ちゃんとしたシナリオを提示する能力がないと思われます。国民
の意見を聞いてシナリオの書き換えをして、再度提示すべきです。

49083 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年にはもちろん原発はゼロ、今すぐゼロとする政
府方針を決めるべき。

総括原価方式を廃止し、電力会社の独占廃止をするべき。
原発がゼロでももっと二酸化炭素は減らせる。
見積もりが甘い。原発ありき、原発を増やす方向での見積もりだけでは不公平も甚だしい。

49084 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 即脱原発！即廃炉！ 震災でわかったように万一のリスクが大きすぎる。身体への影響、環境への影響すべてがまだまだ未知数であり、除染等の表面だけの解決法など何の意味もない！子供達に何の心配もなく暮
らせる世界を返してください！

49085 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオを選択する。節電や経済負担などを強い
られる可能性はあっても、今後も原発を維持するよう
な選択はすべきではない。再生可能エネルギーへの
シフトが日本の技術力の向かうべき未来の方向性だ
と考える。

東電福島原発事故を受けてなお、原発を維持したいと考える意見には、エネルギーの安定供給、経済活動の発展、政治、国防、科学技術の進展を止めないこと、などさまざまな理由があげら
れている。しかし、東電福島原発事故を経験し、それが引き起こしている悲劇は、私たち人間がすべてをコントロールできるという過信や妄信をもう一度考え直すべきことを突きつけた。この教訓
を未来に反映するとしたら、原発をなるべく早く全廃止し、それにまつわる不安を取り除くような技術開発、ライフスタイルの変更を謙虚に目指すべきだと思う。15シナリオ、25～35シナリオなどの
ように結論を先送りにするのではなく、今ここできっぱりと決別する姿勢をしめせば、世の中の流れも変わり、現在原発維持を主張している多くの理由は必ず乗り越えられると信じる。

49086 個人 無職 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で原発依存０％を希望します。 原子力発電所は全て、できるだけ早く廃炉にすべきだと考えます。理由として、まず第一に、原子力発電では、外に漏れると人命にも関わる重大な環境汚染をもたらす放射能を持った物質を扱
います。それには常に危険がつきまといます。安全性が完全に保たれれば問題はないと言う人もいますが、１００％の安全は誰も保障できないでしょう。その少しの危険性でも、一旦事故が起き
てしまえば重大な結果になることは、東日本大震災の地震と津波による福島第一発電所の大事故を視れば明らかです。第二に、原子力発電の使用済み核燃料の、 終的な処理方法が確定し
ておらず、地中深く埋めて周りの環境から隔離したり、 終処理を遅らせるために再利用の方法を探ったりしていますが、どれも根本的な解決にはならず、重大な環境汚染を将来へ先送りして
いるに過ぎません。何万年後かに、人類が滅亡したあとで重大な放射能汚染が起きても問題ない、とも思いません。地球上の生物界にとって大打撃になることに変わりはないからです。原発を
ゼロにすればエネルギー需要に追いつかなくなるという懸念は、太陽光や風力や地熱や波力などの自然エネルギーの十二分の活用で切り抜けられると思います。どうか、できるだけ早期の原
発ゼロと、自然エネルギー活用技術の向上に向けて努力してくださるようお願いします。

49087 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 私たちは生まれた時から普通に電気があり原子力発
電があったおかげで快適に暮らしてきたと思います。
しかし、これからの時代はそれに代わる自然エネル
ギーでまかなっていくのが良いと思います。

あまり知識はないのですが、これからの時代、安全性のないものはこの地球から無くしていったほうが良いと思います。政治的な問題や経済的な問題があるのかもしれませんが、人々が安全で
幸せな環境を作っていただきたいですし、日本人みんなでそういう方向に向っていくと良いな、と思います。

49088 個人 家事専
業

６０代 女性 今すぐ原発ゼロシナリオをえらびます 今すぐ原発ゼロシナリオをえらびます

49089 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。住む場所を奪い、自
然を汚し、国力を著しく低下させる原子力発電所はい
りません。

福島第一原発の事故で、原子力発電を東電が、日本国がコントロールすることは到底不可能だということが露呈しました。SPEEDIの情報隠し、避難指示の乱れ、ようやく先日、事故当時のビデ
オが公開されましたが、それは「公開」という言葉からはほど遠く、東電に都合悪いことはモザイクや音消しなどの加工が施され、ますます信用を失っています。生まれ育った土地を泣く泣く離れ
なければならなかった人、放射性物質の拡散により東日本の農産物、海産物、畜産物が受けたダメージ（放射線量は日々下がっているとは言え、毎日食卓に上がるものに関しては累計して考
えなければなりません。生産者側の苦労はもちろんですが消費者としても自分や家族の身体を守るため、慎重な選択の日々を送っています）、これだけとっても、原子力発電事故が我々の暮ら
しに及ぼす影響は甚大です。
日本には豊かな自然があります。水力、地熱など、原子力ムラ湯水のように落とす金をそちらの研究・実践に回してください。これだけの事故を目の当たりにしても、「原子力発電は安全だ」と主
張するのであれば、即刻、東京電力の本社を福島なり、新潟なり、原子力発電所の敷地内に置いてください。使用済み核燃料の廃棄に関しても有効な手段はありません。10万年後の未来にツ
ケを回すような身勝手な考えもやめていただきたい。原発の現場で働く子会社、孫会社の方たちの待遇も理不尽なことばかり。そんな人としてまっとうな視点が、こと原子力発電に関しては悉く
抜け落ちていくのは甚だ疑問です。祖国を愛する気持ちや人間らしい判断を働かせたら、原子力発電はひとつもいりません。現に、今、東京電力では原発をひとつも動かしていないですが社会
生活が成立していることも原発がなくても生活ができる証拠だと思います。

49090 個人 家事専
業

４０代 女性 原発は0％！
小さな子どものいる私としては、原発の不安を子供に
残したくありません。電気が足りるとか足りないの問題
では無いと思います。
原発0％希望です！

大きな事故があり、もはや原発の安全性は失われています。
今でも毎日の食品選びや日々の放射線量などを気にしながらの生活です。
電気が今より使えなくなって、不便を強いられても、健康や命に替わりはないのですから、長い目で見た安全をお願いします。
子供の将来のために。いつか生まれてくる子孫たちのために。
原発0％希望です！

49091 個人 自営業 ４０代 女性 野田首相がよくいう「脱原発依存に向けての中長期的
計画」と言う言葉。ビジネスの世界で「中長期的」は、
ほぼやる気のない時のエクスキューズで使われる言
い回しです。とてもやる気が感じられない。

子供達の未来のためです。この国で子供を育てる気になれない。過去の失敗に学ぼうとしない不思議の国ニッポンはもうやめませんか？

49092 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。
・原発ゼロ時期：出来うる限り早期の実現を希望しま
す。
・原発の再稼働は有り得ません：廃炉計画、再生可能
エネルギー/省エネの普及に全力を注いで下さい。

日本国、東電の無策による原発事故で地球全体に及んだ核汚染を考慮すれば、
まともな感覚を持った人間であれば、原発の根絶しか選択肢はありません。
日本国が脱原発、核根絶の方針を表明することを希望します。
ドイツ・メルケル首相との協力体制をとることを希望します。

49093 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)原発ゼロシナリオに賛成です。 被爆国としての経験、福島の原発事故からの経験を通して、原発ゼロを説得力を持って世界へ発信できる国である日本。大切な子供の未来に原発はいらない。目先の生活のためだけを考えた
再稼働は短絡的すぎると思う。日本の技術で原発にかえるものができるはずではないでしょうか。もっと福島のいまの現状をみんなで考えるべき。子供をもつ母として、原発断固反対！

49094 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年に原発ゼロを選択します。 放射能汚染のリスクに日本国民をさらし続けることは、
「日本国民の生命と安全を守る」役割をになう政治家のやることではありません。
地震国の日本に原発はそぐわない。
原発立地エリアの経済は廃炉ビジネスでつないで、
自然エネルギー開発と、シェールガスなどの天然ガス資源を出来る限り安く手に入れることに
全力を注ぐべきだと思います。
また、廃炉40年原則を電力会社に守らせるよう首相は断言すべきです。
そうすれば必然的に原発は減っていきます。

原発は放射能です。放射能である以上、事故により全世界、地球全体に影響を及ぼすのに、４閣僚で再稼働を決めてしまったり、役人のマインドコントロールを疑わざるを得ないような官僚の言
動にあきれ果てています。

あの事故を起こし、実質今後何十年何百年と被曝しながら生きて行かなければならない状態にしてしまったのに、何の安全対策もないまま再稼働をしたことにも呆れます。

安全だという学者や専門家の話を聞く前に、危険の可能性を指摘している学者や専門家の話を冷静に聞いてもらえませんか？
危険だというと、反体制、左翼、と思いこんで、無視しようとしていませんか？
このままでは次の事故が必ず起きます。

まずは、全廃を決めること。　決めたあとに廃炉にするにも何十年もかかるわけで、その間の雇用は確実にあるはずですので、立地市町村へも廃炉＝失業ではないことを説明すべき。

そもそも、廃炉後も費用がさらにかかることがわかりながら作り続け、儲けてきた企業は後始末を自分の懐で賄うべき。

国民全体の現在だけでなく未来永劫といっていいほどの長期間にわたる影響が考えられる原子力発電、というものを民間企業にやらせるべきなのかどうかも同時に考えるべきです。
廃炉業務は利益造反のない立場の第三者あるいは国がやるべきです。

原子力管理委員会の人選は官僚に任せてはいけません。
官僚は利益造反があるんです。　自分の天下り先、先輩、仲間などですでにムラにとりこまれている人たちです。

全員反原発の人を選ぶべきと思います。必ずしも原子力の専門家である必要はありません。
専門家に任せてきたから結果が根拠のない安全神話だの、事故後の対応の無責任さだの
問題が山積しているわけです。

委員は専門家ではなく、思想を基準に考えるべき。
誰がまとものなことを言っているのかぐらいわかるでしょう。
国民投票でもいいのではないでしょうか。

ちゃんと時間をとって履歴来歴、なぜ立候補したか、なぜ推薦されたか、誰が推薦したか
委員になったら何をどうしたいのかを国民の前で講演、あるいはディベートをしてもらい
国民全員が投票して決めるべきかと思います。

もう電力会社まかせにしないでください。

49080 個人 自営業 ５０代 女性 電力が足りる足りないという試算とは別に、即刻全廃
を決定するべきです。理由は核廃棄物の処理方法が
確立していないからです。福島第一の事故の本当の
理由もわかっていません。わかっていない以上安全策
はとれません



49096 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 可能な限り早急に原発依存率は０にする。再生可能
エネルギー制作を立案実行する。co2排出・温暖化対
策は計画を見直す。

脱原発を理想論でなく、世界を牽引するビジョンと技術力をもって実行せねば、いずれにせよ日本の衰退は避けられない。3.11後のエネルギー対応は完全にモラルハザードを起こしており、脱
原発による経済力低下云々の議論の前に、国民全体の国家への絶望感、政治離れを加速化させ、結果的な衰退を招く…その結果のファシズムの台頭のほうがリスクが高い。脱原発による経
済的衰退のリスクは程度の差こそあれ避けられないかもしれないが、それはライフスタイルの未来的変換を図る好機と見る(そのためのメッセージを政府は明言するべき)。旧来のシステムと発
想から脱却できず、既得権益に縛られ、改革が出来なければどのみちこの国のは二流国に転落することを真剣に考えるべきである。官僚制度自体は否定しない。荒唐無稽な政治主導にこだ
わらず、一致協力することでのみ国民と国家は維持されると考える。

49097 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発はいらない安全なエネルギーを 去年の福島原発事故以降私の生活は変わりました。
３月１２日爆発を起こしたニュース以来泣きながら危険を伝える報道を見ていたのに、いつの間にか放射能は安全です。
本当にそうなんでしょうか？
平常通りの生活に戻ってこの年になって金属アレルギー、アトピーを発症
常に放射能の恐怖に怯える日々。
これがストレスと言うならその元は原発です。
一刻も早く安全なエネルギーへの転換を希望します。
未来の日本のために

49098 個人 法人等 ５０代 男性 表3「クリーンエネルギーの政策イメージ」の化石燃料
のクリーン化の項目で、その実現に向け有効かつ現
実的手段として、現在世界的に実用化が推進されて
いる二酸化炭素回収・貯留技術（CCS）を明記すべき
です。

二酸化炭素回収・貯留技術(CCS)は、火力発電所などのCO2大規模排出源からCO2を回収し地中に貯留することで、大気中へのCO2排出量を大幅に削減する地球温暖化対策としての革新的
な技術のひとつです。気候変動に関する国際パネル（IPCC）の｢CCSに関する特別報告書（2005）｣によると、全世界のCCSの技術ポテンシャルは約2兆トン（現在の世界の排出量の80年分を削
減できる貯留量）と見積もられています。また、IEA「エネルギー技術展望2008」では、2050年排出量を半減させるためには排出削減量の約20%をCCSに依存すると評価しており、大幅なCO2排
出量の削減を具体的に実現する技術として、世界的にCCSに対する期待は非常に大きくなっています。

CCSの国際的な政策位置づけとしては、洞爺湖サミット以降、世界中で本技術の普及・促進を進めるため、G8が率先して大規模実証を進めていくことになっており、これを受けて、世界各国で大
規模な実証プロジェクトが進められています。国内においても、たとえば、平成22年6月18日閣議決定されたエネルギー基本計画で、｢2020年頃のCCSの商用化を目指した技術開発の加速化を
図るとともに、今後計画される石炭火力の新増設に当たっては、CCS Readyの導入を検討する。また、商用化を前提に、2030年までに石炭火力にCCSを導入することを検討する。｣ことが記され
ています。

今回の｢エネルギー・環境に関する選択肢｣において、3つのシナリオのいずれにおいても、2030年時点における化石燃料の依存度は50-65%であり、依然として大きな値を占めています。このた
め、2050年半減に向けた中間地点での2030年においても、化石燃料のクリーン化が非常に重要な技術となります。

ところが、表３のクリーンエネルギーの政策イメージには、化石燃料のクリーン化として、LNG比率の向上が、火力発電の効率向上、天然ガスコジェネ、家庭用燃料電池の導入促進とともに記載
されていますが、化石燃料のクリーン化の現実的な手段としての、二酸化炭素回収・貯留（CCS）についてはまったく言及されていません。

ここに、化石燃料のクリーン化の現実的手段として｢CCSの実用化｣を明記していただき、これまでのエネルギー基本計画等を十分に反映した政策イメージとすることで、日本の地球温暖化対策
に向けた姿勢を、国内外にアピールしていただくことをお願いします。

49099 個人 無職 ４０代 女性 原発は即廃炉に。環境と生物を害する放射能は出し
てはならない。
原発がなくても電気は足りている。
使用済み燃料の処理もできない原発のシステム自体
破綻している。
福島第一の廃炉もまだできていない。

原発や放射能の事を本を読んで調べました。
これまでいくつもの事故を隠蔽してきた事実、原発は発電するだけで海水温度をあげる上、それにも放射性物質は含まれている。
地震の多い日本で原発はクレイジーだと諸外国からも言われているのは、政府もご存知でしょう。
原発のコストが安いというのもウソ。総括原価方式もおかしいし、事故が起こった場合の補償もコストに入っていない。海水に放出した福島第一原発の汚染水に対して、諸外国からの訴訟も、起
こり始めている。

事故がなくても健康を害する物資を出す事を、本で学びました。
コストも高いリスク計算もない、使用済み燃料の処理もできない、もんじゅの稼働コストに比べたら、被爆した福島の人々を補償するべき。
原発は即座の廃炉をしてください。
原発がなくても電気は足りているので、新たに作る必要もありません。
原発稼働で日本の未来は更になくなるでしょう。

49100 個人 その他 ４０代 女性 原発０％を選択します。再稼働にも反対です。 安心して暮らしたい。未来世代につけを残したくない。

49101 個人 学生 ３０代 女性 　ゼロシナリオを支持します。 　原子力発電に頼る将来にまったく安心できないからです。(1)核廃棄物処理の問題を棚上げにしたままの推進、(2)事故や事件による放射能物質汚染の規模と危険度、の二点より、現在の日
本のエネルギー政策は原子力依存から大きく変更されるべきだと考えます。
　雇用、エネルギー不足、経済成長の側面からの懸念に対しては、それらを十分に吟味し議論する時間が必要だと考えますが、一方で、現時点までに目にしたなかで、再生可能エネルギーへ
の全面的なシフトに関する試算は信頼に足るものであると判断しています。脱原発に伴う生活レベルの変化（不便・便利を含めて）、社会構造的な変化について、個人的には、それを受け止め
るだけの準備があります。そのほうが、上記に掲げた2点のリスクを甘受するよりもより「まし」だと考えます。
　"右肩上がり"をもはや望めない時代における国家の一つのあり方として日本が率先してモデルを提示する機会としても捉えています。旧式の国家・安全保障レベルにしがみつくのではなく、
新たなエネルギー政策へ取り組むLeading Nation/Statesとしての立場を築くほうが、今後の国際社会における日本のプレゼンスにも有益ではないかと考えます。

49102 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオ支持 人間も地球の一部です。この地球に生命をもって生まれた以上、地球によくないことは人間にもよくない。地球を汚すことは自分を汚すこと。コントロールできないようなエネルギーに頼って生き
るのはもうやめます。徐々に減らす、という調和を選択するのではなく、大きな混乱をきたすとしてても、地球と自分自身のためにやめるべきだと思う。使えば使うほど地球もよくなるエネルギー。
地球も人間もすべての生命が生きたサイクルに入るエネルギーの使用を選択します。

49104 個人 自営業 ４０代 男性 (1)原発ゼロシナリオしかありえない。
使用済み核燃料の処理費用、廃炉費用、稼働率の低
下、あらゆる意味で多額のコストを原子力発電は国民
に与え、経済成長への悪影響が強い。

(1)原発ゼロシナリオしかありえない。
原子力発電は再処理が可能と称して、廃棄物を資産計上しているが、いままでの歴史が表しているように【無理】であり、コストが高すぎる。これ以上不良資産を積み重ねる前に、【いまのうち
に】全廃炉の選択を取らないと、メガバンクさえも傾くような巨大負債が発生してしまうことになる。いま全廃炉で負担を可能な限り抑えるか、将来の負債を高めて、メガバンクのいくつかも倒産す
るような経済をつくりあげるのか、どちらが良いかは、合理的に見れば明快である。【日本経済のためにこそ、全原子力発電の即廃炉が必要である。】代替エネルギーは、太陽力・風力はまだ不
安定なので、その成長を見守りつつ、まずは、省エネと火力効率の上昇、地熱発電を強化し、地域熱利用の拡大を強く押し進めるべきである。

49105 個人 無職 ６０代 男性 　専門家の議論を十分的確に開示し、心情プラス理
性で判断できることが必要だ。原発ゼロを選択したと
しても既存原発をいかに安全を確保して廃炉・ゼロに
するかという課題から切り離せない！

1、知恵・工夫を総動員して先ず既存原発の安全総点検を行う。
　超党派で安全性を順位付けした方法も参考に、この点検を国民が納得する情報公開で実施する。
2、この安全点検を前提に、３卓が選定された根拠も明瞭にした上の国民の選択でなければならない。でなけれ、単なる心情選択となり、国家の永続に関わるエネルギー安全保障政策に合理
性を欠いたものとなりかねない。
3、３卓で、国民の意向が決まったとしても、１の結果を組み入れた修正はなされなければならない。
4、ゼロと決まったとしても、 使用済み燃料の貯蔵、放射性廃棄物の処分、新しい研究開発と人材の確保は、原発を安全に減らす為、近隣国の原発事故対応、原発輸出の安全性確保上も十分
配慮されなければならない。

20～25シナリオを支持いたします。

そもそも、この３つの選択肢では、前提とするGDP成長率が政府目標よりも低い、再生可能エネルギーの見積もりが甘すぎるなどの問題点がありますが、このなかから強いて選択するのであれ
ば、20～25シナリオです。

昨年3月11日の大震災では、福島第一原発の事故により、改めて、原子力発電が内包する危険性が認識されました。しかし、各種報告書でも指摘されているとおり、本事故の原因は、原子力発
電システム自体と言うよりも、それを操る人間、組織にあることがわかっています。現に、女川原発や福島第二原発では、大きな津波を受けたにもかかわらず、冷温停止を達成しています。一
方、大震災以降、反原発の論調が日に日に増していますが、これらの議論は、そのほとんどが、命をとるか、カネ(経済)をとるか、という二者択一を迫る感情論的なものとなっており、原発に代
わるエネルギー源などの代替案も示さず、単に「放射能は怖い」というステレオタイプを押し付けることに終始しています。このような議論は、絶対的な安全しか許さないという、盲目的な発想に
基づいており、どこまでリスクを許容するかという視点が全く含まれていません。有識者の方々も指摘されているように、各種発電方法には、それぞれ、リスク、コストが伴います。火力であれ
ば、化石燃料の輸入に起因するリスク、コストや大気汚染など、再生可能エネルギー(風力、太陽光)であれば、設置にかかるコストや安定供給ができないリスクなどです。これらのリスク、コスト
と、それらから得られる便益とのバランスをとって、エネルギー政策は決定されなければなりません。反原発論調に見られるリスクやコストに対する定量的な見積もりを示さない議論は、しても意
味がありません。国民は、いまこそ、リスクとコストについて、客観的、定量的な視点で判断すべきです。

上述のように、リスクについて客観的に考えた場合、急激な(今後２０年間における)脱原発にともなうリスクやコストとしては、以下のものが考えられます。
・原発の廃炉にともなう多大なコスト
・化石燃料の輸入増大による国富の喪失、
・二酸化炭素排出量と大気汚染の増大
・再生可能エネルギー導入にともなう電力の安定性の低下と電力料金の値上がり
・安定性低下と値上がりによる生産業の国外移転
・国外移転による失業率の増加(これは人命にも直結)
・エネルギー源(化石燃料)を海外に依存することによるリスク
・核技術の衰退(人材の枯渇など)にともなうリスク
このように、脱原発を進めるには、多くのリスク、コストが発生しますが、脱原発による便益は、放射性物質の拡散(しかも、放射性物質の拡散は、今回のような1000年に一度の震災が発生して
も起こるか起こらないかの極めて確率の低いものです)による汚染の恐れというリスクと放射性廃棄物の処理に関するコストを回避できるだけです。たったこれだけ便益のために、上述の多大な
リスク、コストを覚悟する必要性は、極めて低いと思います。

このように考えると、結論として、20～25シナリオを選択するのが、 も合理的であると考えます。原発を維持する場合は、当然、放射性物質の拡散による汚染の恐れというリスクと向き合わな
ければなりません。既存原発の安全性を高めることは当然のことですが、老朽化した(設置から40年が経過した)原発の廃炉を進め、それに代わる極めて安全性の高い(立地場所の地学的な条
件も含めて安全性が高い)新しい原発を新設することで、このリスクを下げることは可能です。

もちろん、長期的に見た場合、放射性物質の拡散による汚染の恐れというリスクはゼロであるべきであり、脱原発に向かうのは当然の流れです。しかし、現状では、そのような時期にあるとは言
えません。太陽光や風力による発電は、未だ設置コストが高く、天候などに左右される特性や日本の国土の狭さを考えると、安定的かつ大規模なエネルギー供給をまかなえるとは到底考えら
れません。現在の核分裂を利用した原子炉に比べ遥かに安全性が高く、二酸化炭素も排出せず、燃料枯渇の心配もなく、なおかつ、安定的で大規模な発電が可能な「核融合発電」が実現され
る目処が付いたときに、原発から核融合への移行による脱原発を進めるべきです。

49095 個人 その他 ３０代 男性 20～25シナリオを支持いたします。原発の維持にとも
なうリスクとコスト、脱原発により発生するリスクとコス
トを勘案した時、急激な脱原発を目指すことは、極め
て非合理な選択です。

◎子ども達の未来のために、私たちの責任として「原発は即刻ゼロ」に！

私たちの世代はすでに、福島第一原発事故によって、とんでもない「負の遺産」を将来世代に残すこととなってしまいました。
私たちの住む宮城にも放射能は降り注ぎ、私たちの子や孫は一生涯に渡って、シーベルト（環境の放射能汚染）やベクレル（食べ物の放射能汚染）の数値を気に掛け、予測のつかない健康被
害に不安を抱きながら、暮らしていくこととなりました。
そして福島原発を「廃炉」にするための、この先何十年かかるか分からない、気の遠くなるような工程。誰かがやらねばならない膨大な被曝労働が、子や孫やその先の将来世代に渡って、強い
られるのです。
その間、再び大地震が起きないか、福島第一原発から更なる大量の放射能放出が起きないか、常に恐怖に晒されながら。
本当に悔やんでも悔やみきれない、子や孫に謝っても謝りきれない事態に、すでになっているのです。
未来の人類にとって、私たちは間違いなく、史上 悪の先祖です。
もう十分ではないでしょうか、子や孫や将来世代へ迷惑を掛けるのは。

原発・核エネルギーの「恩恵」を受けるのは数十年かせいぜい百年、数世代に過ぎません。しかしその結果生み出される膨大な核廃棄物の管理、それに失敗したときの汚染リスクは、遥か先の
将来世代にわたって、文字どおり永遠に続きます。
私たちが原発をゼロにするか否かの選択は、単に向こう十数年のエネルギー問題、環境問題ではない。まして目先の景気や経済の問題ではあり得ない。
私たちの世代が、今からできるせめてもの行ないとして、核廃棄物を増やさない＝将来世代にもうこれ以上の「負の遺産」を作らないという「倫理」の問題なのです。

私たちは、原発何％でエネルギーが足りるか？経済が成り立つか？等と問題を立てるのではなく、「原発は即刻ゼロ」を前提にした上で再生可能なエネルギーの範囲でどう暮らしていくか？経
済や社会をどう作り直していくか？と問題設定し、取り組んでいかねばなりません。
それが、すでに将来世代にとんでもない迷惑をかけてしまった私たち世代の 低限の責任であり、償いであり、倫理です。
私たちの選択肢は、倫理的に「原発は即刻ゼロ」しかあり得ません。

◎日本、東北、宮城の大地と海を、二度と放射能で汚してはならない！

私たち「あいコープみやぎ」は「地産地消」「食の自給と安全」を旨とする生協です。東北・宮城の生産者と直接結び付き、消費者と生産者が互いに対等で人間的な信頼関係を築くことが「食の安
全安心」を創るとの考えのもと、産直運動を推進してきました。

しかし福島第一原発事故が起こり、私たちの「地産地消」の基盤である東北・宮城の大地と海に、放射能が降り注ぎました。
大地に根づき、海に生き、安全安心な食べ物を作ることに誇りをもって取り組んできた生産者の怒り、憤りがどれほどのものであったか想像してみてください。
その生産者に感謝しながら家族の食事を作り子育てしてきた生協組合員の嘆き、悲しみがどれほどのものであったか想像してみてください。

自分達の住む環境や食べ物が放射能で汚染されるという体験を通じて、私たちは改めて、東北の美しい山里海、澄んだ空気や水、肥沃な土、美味しい米や野菜、山で採れる山菜やきのこ、海
や川で釣れる魚…　その中で平和に暮らし子育てができるということが、いかに幸せなことであり、かけがえのない「豊かさ」であったかということを痛感しました。
この「豊かさ」は、ＧＤＰなどでは決して測ることのできない、人間にとって、社会にとって一番大切な豊かさなのです。

私たちはこの｢豊かさ｣が永遠に続くものと思っていました。
しかし原発事故は一夜にして、それを汚してしまったのです。放出された放射能を元に戻すことは不可能であり、「取り返しがつかない」のです。
私たちは「原発と人間は相容れない」ということを、身をもって、はっきりと理解しました。

東北の豊かな自然と、その循環の中で持続的に営まれる農畜産業・水産業は、私たちの文化であり、風土であり、故郷そのものです。
私たちの大切な故郷を放射能で汚すことは、二度と許しません。
他のどんな地域でも、世代でも、同じ悲しみが起こることを決して許しません。
原発事故の可能性は、即座に、永遠に、ゼロにしなければなりません。
そのための選択肢は「原発は即刻ゼロ」以外あり得ないのです。

大飯原発3号・4号を止め、すべての原発の再稼動を断念し、「原発は即刻ゼロ」を選択することを強く求めます。

49103 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを支持します。将来世代にこれ以上
の「負の遺産」を作らないために、日本、東北、宮城の
大地と海を二度と放射能で汚させないために、「原発
は即刻ゼロ」を求めます。



49106 個人 その他 ４０代 男性 原子力村という既得権益からの脱却とエネルギー政
策を始めとする社会形態の再構築へ向けたビジョン
の形成を！

まず即時原発ゼロ、これしかありません。福島での事故があったにも関わらず原発を再稼働するというのは狂気の沙汰でしかありません。あの事故で分かったはずでしょう。原発を完璧にコント
ロールするということは不可能なのです。ましてや活断層が至る所にあるこの地震大国日本では。当座は様々な代替手段で電力の供給を図りながら、勿論節電も含めて早急にエネルギー政策
の転換をしていかなければならないでしょう。これが普通の考え方ではないでしょうか。原発を稼働すれば高レベル放射性廃棄物がでます。核燃料サイクルは既に破綻し、その 終処分場も決
まっていないのにこれ以上その厄介なゴミを増やしてどうするのでしょうか。僕は六ヶ所村が心配なのです。あそこが大事故に見舞われば日本全土は汚染され死の土地と化すでしょう。事は日
本だけでなく隣国にも多大な被害を与えるでしょう。よく地政学的な問題を取り上げて原発を擁護する立場の人がいます。日本には資源がないのだと。核兵器オプションもうっすらと見えたりもす
るのですが。しかし、だからこそ現行からの変革が必要なのでしょう。発送電分離や総括原価方式を改め、新たな企業の参入を呼び込むための改革が必要なのは明らかでしょう。

49107 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 ゼロシナリオではなく、即時、ゼロとすべきである。 　選択肢から選ぶとすればゼロシナリオだが、脱原発を前提としてシナリオを提示すべきであったと思う。核燃料廃棄物の処理方法に確かなものが用意できない現状は、浄化槽のない水洗トイ
レみたいなものだ。見かけは立派だが、 後がどうなるかは知らんぷりというのは、トイレを使う人のわがままである。トイレならば笑い話で済むが、核燃料廃棄物はそうは行かないだろう。
　日本は世界有数の地震国である。あらゆるところに活断層が走っている。どこでも地震で崩れる可能性がある。こんな場所に原発を作ったのはそもそも間違いである。津波が恐ろしいのでは
ない。地震が恐ろしいのである。原発が建っている地面が裂けたとき、原発はどうなるのか。それでも安全と言えるのか。
　水力発電所であれ、火力発電所であれ、直ちに止めることができる。だが、原子力発電所は福島のように暴走し続けている。人間が制御できない技術は使うべきではない。
　日本には自給電源がないというが、風力、水力、地熱、潮汐、太陽光、太陽熱等、充分にあるではないか。単に使い切っていないだけである。原発の新規開発や維持にかけるムダ金をクリー
ンエネルギーの開発に向けてほしい。それをなすことによって、日本は世界に対し、福島原発事故の責任をとれると思う。

49108 個人 自営業 ６０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時） 原発ゼロシナリオを即時に選択することを希望します。日本に未来を与えるためには、原発ゼロシナリオ（即時）しか選択肢はありません。

49109 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力発電の割合については、0％を選択します。 　地震などの自然災害は必ず起きるものです。機械は必ず壊れます。人は必ずミスを犯します。そのような時に原子力発電所は必ずしも制御できるものではないということが、スリーマイル、
チェルノブイリ、福島の事故でよくわかりました。制御できない時に大惨事を伴うようなシステムを採用してはならないと考えます。
　原子力で発電することは大量の放射能を作りだすということです。それを無害にできるのは「長い時間」だけであり、人間の力ではそれはできないのだということも今でははっきりとわかってい
ます。原子力発電を続けることは更に放射能を生みだすことですから、そんな無責任なことは選択できません。
　福島の事故ではその終息のためにたくさんの人が被ばくしながら働いています。事故がない時でも定期点検などの際には放射線量の高い中で人が働いていると聞きます。被ばくが前提で電
気を作るのは納得がいきません。原子力発電でなくても電気はできるのですから。

　私は森の近くに住み、庭や借りた畑で野菜を作っています。台所の生ごみや落ち葉を入れ続け、おいしい野菜が採れるようになりました。毎回の食事をおいしいと思い、子どもたちや周りの人
たちにも届けられるのを嬉しいと思い、この地で暮らす幸せを感じています。　今回の福島の事故では、それが伊方だったら、川内だったら、玄海だったらと、何度も考えました。ここに住めなくな
る、あるいは育てた野菜が放射能入りの毒になるとしたら・・。福島の人の「絶望」を思います。政府が国民に絶望を強いるような政策を採ってはならないのは当然のことです。
　これからも愛着のある土地に暮らし続けられるということや子どもや孫というように命が続いていくという「希望」を持ち続けるには、原子力発電はゼロでなければなりません。

49110 個人 無職 ７０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。今スグ原発をゼロにし
てください。放射能をまき散らす原発はいりません。

原発ゼロシナリオを選びます。日本のような地震大国に原発は大変危険です。福島の事故はそれを知らせたと思います。そして福島の事故の詳細が解決していないのに原発の再稼働はとん
でもない話です。人や動物の命と引き換えの便利さはいりません。廃炉にしても何年も何十年も管理していかなくてはならない原発は直ちにおしまいにするべきです。原発を利用しなくても電力
は足ります。原発をゼロにして、もっと自然エネルギーを進めてください。送電線の国有化を望みます。

49111 個人 学生 １０代以
下

男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 原発は政府が言うように安全ではないからです。政府は正しいことをぼくらに言ってください。ぼくらの未来をこわさないでください。

49112 個人 家事専
業

５０代 女性 一日も早い脱原発に向けて、政府が具体的な計画を
明確にして頂きたい。その際には、電力会社の利益
第一の指針寄りではなく、日本の国土と国民の安全、
安心を 優先するビジョンに立って頂きたい。

大地震に津波、更に原発事故という 悪の人災が重なり、私達はこれまでの便利な暮らしを考え直す天命を授かりました。今こそ各自が、それぞれの立場で反省し、対策を考えていかねばなり
ません。そのためには、専門家による正確な分析と、各政府機関の迅速かつ偏りのない情報が、不可欠です。その際には、横との連携も大事です。被災者の方々の筆舌に尽くし難い苦難に鑑
みれば、連携の中心足る政府が取るべき道は自ずと見えるはずです。
再生可能なエネルギーの利用、開発。電力会社以外の発電事業設立。海外でのエネルギー確保。これらに資金を投ずるべきです。今回の増税、福祉に使うとのことですが、納税者が目的を選
択できれば良いのにと思います。選択肢にエネルギー対策があれば、私は迷わずこれを選びますね。
被災地への義援金もうやむやになっているらしいです。それらも一旦国庫にまとめて、被災地復興とエネルギー対策のために利用して下さい。
また、同じような災害が起こったら、日本がどうなるか、想像しただけで背筋が凍りつきます。毅然としたリーダーシップで、日本を再興して頂きますよう切に希望します。

49113 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ。もんじゅも廃炉を目指して欲しい。 福島で大きな原発事故があって、いまだにふつうの生活に戻れない方々が多く存在し、福島のあんなに素晴らしい自然環境もめちゃくちゃにされてしまった。また再び大きな地震があったら福島
はどうなるんだろう、他の原発は？と考えるには当たり前のことで、すぐに原発ゼロを目指してほしい。また、こんなに大きな世界的な損失を来した事故のあとに、次世代に、原発を発展させたい
と思い、原発を支える優秀な後継者が多く育つとは考えにくい。今、原発に関わっている方々と、これから原発に関わりたいと思う人々（こちたは少ないかもしれないが）では、発展を目指すのは
難しいと考えられ、なんとか廃炉にするのが精一杯ではないだろうか。
そして、原発事故に関わって、政府や公共機関、企業、マスコミの度重なる嘘に国民の信頼はすっかり失われ、私としては何を言われても嘘にしか聞こえない。まさに原発に始まって、暗黒社会
が露呈された。なんとか原発をゼロにして、リセットして、自然豊かで、食べ物の美味しい、人々の心も豊かな日本を取り戻したい。

49114 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ希望。
稼働中の原発の即時停止と、全原発の廃炉を希望し
ます。

東日本大震災で原発に絶対の安全などないとわかったし、次に事故が起これば日本は終わりだからです。
日本はおろか地球を滅亡させてしまう可能性のある原発は絶対に必要ありません。
経済云々ではなく、この地球を守るためにはゼロシナリオしかないと考えます。

49115 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発関連の利権問題。 近はメディアも放送制限で、
信用できなくなってきた。だが国民は気付いている。そ
んな馬鹿じゃないです。いままで馬鹿にされていたと
思うと自分にも腹が立つ。

放射能廃棄物を捨てる場所も処理する技術もないのに、なぜ可動させるのか本当に頭にきている。金のことしか興味が無い奴らに任せてはおけない！捨てるなら首相官邸の地下に埋めろ。住
む場所を失った福島の住民達の事を考えると寝られなくなる。安全と言ってる奴らがそこを購入して住めばいい。未来の人達に時限爆弾を残してはいけない。

49116 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は今すぐにでもゼロにすべき。
地熱発電・効率の良い火力を軸に、太陽光、風力など
の自然エネルギーを組み合わせれば、原発ゼロは全
く問題ない。

福島で起きた原発事故は日本史上 悪で、世界でもチェルノブイリと並ぶくらいの酷さです。
その原因は地震と津波ですが、日本は世界で有数の地震大国であり、今回の大震災と同じくらいの地震がいつ起きてもおかしくありません。
原発による放射能汚染は広範囲におよび、福島県ではいまでも数万人単位の避難生活者がいます。
この現状で原発を動かすのは避難生活者を納得させられず、生活を奪われるという犠牲の上に経済や電気を守る理由は一切ありません。
一回の事故でこれほどの犠牲者を生み出す原発と、その他の発電方法、どちらが国民の生活を守れるでしょうか。答えは原発以外であることは自明の理です。
まずは当面、効率のよい火力発電を多数建設すれば、電力供給は問題ないでしょう。
「電気料金があがる」と経済界を中心に反論がありますが、火力燃料調達の一括交渉、複数相手先からの相見積（こんなの調達のキホンです）、寄付金、広告宣伝費ゼロなどによる原価低減を
進めればよく、一方で原発を動かすための各種税金などを違うところに回せば、原発よりも電気料金を下げることは可能だと考えます。政府や電力会社はそのあたりのコスト構造、計算を場面
によって使い分けているように思います。
そして自然エネルギーを活用することにより、その開発や供給で経済は活性化します。お金のかかる燃料がいらないんですから、その将来性も明るい。
ここは勇気をもって原発からの脱却を進めるべきです。

49117 個人 その他 ３０代 男性 東京電力がいろいろ追求されるべき存在であること
と、将来の日本のエネルギー政策を切り離してほし
い。低量放射線よりも貧困こそ多くの人を苦しめる、日
本が貧しくならない選択肢を選びたい。現状だと１５％
希望。

東京電力の問題と思われるもの。
１）発電と、送電を切り分けて、電力会社には発電を基本に任せ、送電は、当初は国が、発電会社よりの委託金で、管理、運営すべき。　現状の電力会社だけでなく、ガス会社、工場、ゴミ処理
場等、発電を行える企業、行政すべてが、公平に委託金を負担する形にすれば、電力会社の寡占状態は、ゆっくりにでも解消されてゆくのではないか？
２）現場労働者の劣悪な環境
単純に派遣法違反で、簡単にしょっぴける状態のはずです。なぜ、捜査が入らないのか？不正が疑われてお仕方ないと思われます。
フルキャストのような出る杭のベンチャー企業は、すぐに強制捜査で、
ボロボロにするくせに。原発の現場労働者の事に関しては、無視というのが、
非常に不満であります。
これらをしっかりつ追求してこそ、人々は将来に向けての話し合いを行えるのではないだろうか？

将来のエネルギー事情。
（％）　2030時点で現状の半分程度である、１５％程度の原発依存をお求めます。
理由
（１）嘗て、処理方法にめどが立たないまま、始めた原発のように、今の段階で太陽や風力の将来の効率アップを前提に物事を進めるのは、、廃棄物に関して非常に困ったことになっている原発
と、同じ事になる可能性がある。
（２）しかし、すべての原子力発電所を再開して、単に2年前の状態に戻すというのは、納得する人が居ないと思われます。
（３）これからの廃炉、そして、存在してる原発の安全な運営の為にも、そして、国防の為にも、日本が原発の技術力を失うわけには行かない。

将来像。
世界一安全で的確な廃炉の技術を養い、これから、世界樹で必要になる
廃炉を受け負う事を日本の原子力産業の目標にする。
そうすれば、日本の原子力の技術力も保てるし、目的は平和だし、誰にも
文句を言われることなしで、日本に取って必要な技術を、世界 高レベルのまま保てます。
石油なくては、エネルギーのみならず、生活自体が成り立たない石油文明社会である現状を考えると、どうしても　石油を輸入しなければならない日本は、貧しくなって輸入できなくなる自体だけ
は避けなければなりません。兎にも角にも日本が貧しくなるような選択肢は絶対に避けるべきであると考えます。

49118 個人 学生 ２０代 女性 原発の今後に関して わたしは脱原発して欲しいです。また福島のような事故が起きるのが怖いからです。いまは夏だし、まだ原発や火力発電の代わりになるような発電方法がないかも知れないけれど、少しずつで
ももっと安全なものに代わって欲しいです。世界のなかでも、日本が先頭にたって安全な発電方法を考えていって欲しいです。

49119 個人 その他 ３０代 女性 原発依存0％の未来を生きて行きたい。 福島の事故のようなことはもう経験したくない。

49120 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 できるだけ早期での原発ゼロシナリオを支持します。
平行して温暖化防止対策を強化した取り組み、エネル
ギー資源を開発すべきです。

この先必ず原発をゼロにすべきです。支持できるのはその選択肢しかありません。
原発は人間の手で扱えるものではないのです。それが今回の福島の事故ではっきりと照明されたじゃないですか。日本政府は事故後の対策の不十分さを国民は目のあたりにしました。

世界中に放射能をばらまいた日本が原発を増やす選択肢を選ぶことは無責任すぎると思います。

原発をなくすことで、資源問題や大気汚染の問題が必ず出てくることだえと思うので、
原発ゼロを目指しつつ、温暖化対策を進めることができるシナリオを支持します。
原発施設に莫大なお金をかけるのであれば、早期に火力発電依存から自然エネルギー普及・転換することにお金を使ってほしい。
現状だと子供を生んで育てる、ということに抵抗があります。無責任に簡単に子供をつくれない、というのが理由です。
今の政策のままだと将来に希望がないからです。
【今】だけじゃなく本当に【未来】のことまで考えた政策をお願いします。心からお願いします。

49121 個人 自営業 ３０代 男性 原発を止めて下さい。 福島で大変な事故があり、まだ原因や責任が何処にあるのかも分かっていないのに、他の原発を稼働させる事に違和感を感じます。
後、単純に放射線の影響で、悲しんでいる人が沢山います。
そんな物で作られた電気は要らない。国、国民、協力しあって新しいエネルギーの在り方を考えていかねばと思います。

49122 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオです。日本には、もっと活用できる資源
があるはず。一部の人に命に関わる負担を強いる、
原発で残りの人の豊かさを支えるという構造(放射能
の影響、環境破壊、事故の危険性)が正しいとは思え
ない。

ゼロシナリオです。
グリーンピースの案にも賛成で、火力以外の発電方法についても考慮すべきだと思います。日本では地熱発電にも可能性があり、潮力発電、あるいは従来のものとはまた違った方式での風力
発電などもどんどん考案されていると聞きます。
こうった開発にに国をあげて取り組むのが、今後の復興と国の未来をますます高めていけるのではないでしょうか。

原発は、もちろん今までの日本の電力をになってきた、大切な電力源ではありますが、核燃料の廃棄はもとより、環境や、海の生態系の破壊、原発事故の危険性や子供達への影響を地元の一
部の人だけに負わせて、日本は豊かだと言う状態が原発を使う限り続くのが正しい形だとはどうしても思えません。よろしくお願いします。

49123 個人 家事専
業

６０代 男性 「ゼロシナリオ」を進めていただきたい。 放射性廃棄物処理の観点から見て、原子力発電を続ける理由は全くありません。
運転中の原子力発電所の即時停止と、すべての原子力発電所の廃炉を求めます。
廃炉・除染・廃棄物処理などの技術開発を国策として推進していただきたいです。

49124 個人 自営業 ４０代 女性 全ての原発を完全廃炉して下さい? 地震の多いわが国では、これ以上原発による悲惨な被害を繰り返さない為に全部の原発を即時廃炉を求める。
TPP参加やオスプレイや竹島についても、だ。
先々の未来を考える想像力がないのか？
私は総理と同じ名字で大変迷惑している。
もっと国民に胸を張れるような事をして欲しい。

49125 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ０％を支持します。 福島でも終息していない原発を、これからも続けて行くのはおかしいと思います。
絶対安全はない。
未来の子供たちの為に、負の遺産を残さないで下さい。
私は、普通に生活がしたいだけです。

49126 個人 その他 ４０代 男性 一刻も早くゼロへと動き始めなければならない。 原発は、２０３０年を待たず、即刻廃止の方向に舵をきるべきである。
電力需要のシナリオ自体が、電力会社の積算によるものであり、説得力を持たないものである。現に、関西電力は大飯原発を再稼働させるために、この夏の電力不足を解消といっていたにも
かかわらず、３０－４０％以上の余力を残している。エネルギー政策が国民のためではなく、一部の経済界のために動いている現状をこれ以上容認する訳にはいかない。
国際世論を鑑みても、福島第一原発事故を起こし、世界中を放射性物質で汚染した罪状を把握することなく、原子力発電所を稼働したり、これ以上の建設を進めたりというのは、とうてい理解で
きるものではないし、許されることではない。
政府は一刻も早く、代替エネルギーを、電力会社と独立して開発、普及に勤めると共に、発電と送電の分離を進めることに「人的」「物的」リソースを費やすべきである。

49127 個人 無職 ６０代 女性 原発をゼロに向かって、国民すべて努力しましょう。 核の廃棄方法も決まっていない。また永遠に地中に埋めてゆくなど不可能だと思う。
そのようなことになっても、全ての人類は核のゴミの上に暮らすことになるのか。
原発をゼロにするという目的を立てなければ、その目的に向かっては行けないと思う。
私たちは一つになって努力してゆこう。
幸せは便利さの上には無いのだと思う。

49128 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 なるべく早く原子力発電所を廃炉にしてください。 命に勝る経済なんてない。



49129 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年に原発ゼロを選択します。 放射能汚染のリスクに日本国民をさらし続けることは、
「日本国民の生命と安全を守る」役割をになう政治家のやることではありません。
地震国の日本に原発はそぐわない。
原発立地エリアの経済は廃炉ビジネスでつないで、
自然エネルギー開発と、シェールガスなどの天然ガス資源を出来る限り安く手に入れることに
全力を注ぐべきだと思います。
また、廃炉40年原則を電力会社に守らせるよう首相は断言すべきです。
そうすれば必然的に原発は減っていきます。

49130 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「ゼロシナリオ」を支持致します。 「ゼロシナリオ」を支持致します。
ただし規制による機器の入れ替えについては、極力消費者に選択肢を与える方法を取れるよう進めることが必要かと思います。

49131 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発なしで電力がまかなえるよう、研究と努力をすす
めてください。

福島の事故により、近隣住民のひとたちをはじめ農業や漁業などの産業に携わるかたも苦しみつづけています。
関東にすむわたしたちも将来に不安を抱えています。
このように人々を苦しめる政策を転換し、直ぐにでも、安全なエネルギー供給のための政策をすすめてください。
経済より命、環境を大切にしてください。
どうかお願いします。

49132 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 追記。

原子力発電所以外にも、核燃料サイクル事業ともんじゅの稼働にも絶対に反対です。

リスクが大きすぎます。経済優先に考えた場合でも上記はマイナス点ばかりだと思います。

49133 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ希望 原発は絶対安全ではない、リスクは絶対ある。原発依存0％とという指針を掲げ、目指せば、代替エネルギーのグリーンエナジー等の技術革新はそれに向かって加速される。我々人類はそれ
が出来る！現時点の技術での試算は 低限、未来はそれ以上の結果が待っている。また、技術革新は経済効果をももたらす。子供達へ、安心安全な未来を！！

49134 個人 自営業 ６０代 男性 原発は即０を希望する。 福島で蝶々の変異が出たとの新聞記事をみて数年後に人間に影響が出るのではとの心配がある。

49135 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 今回の選択肢の中ではゼロシナリオを選択しますが、
それ＋即全廃炉を強調したい。

　なぜ2030年なのか、これだけ地震が続いている中で、それもほとんどの原発が活断層の上にある事実を考慮しないで、中長期的に原発依存をなくすというあいまいな野田政権は理解しがた
い。まずは全て廃炉の作業にはいり、それと同時に新しいエネルギーに転換していっても、今の状況をみれば、電気は足りているのは誰の目にも解ること。
　今やこのシナリオがまやかしであることもみんな知っている。ゼロシナリオを選んでも原発が反対に増えることが。
　ごまかし嘘つき止めて真剣に日本の未来を考えてほしい！多くの日本国民が少数の経済界の餌食になっている。CO2を排出しないとか、クリーンだとか、コストが低いとか、ウソの上塗りはも
うやめて。
　今転換しなければ本当に日本沈没です。

即廃炉を希望します！

49136 個人 その他 ６０代 女性 原発０％ 事故が起きた時に対処できないことを痛感したから。地熱発電を開発してほしい。

49137 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発への依存を即時にゼロ（0）にする。即ゼロを主張
する。

原発への依存を即時にゼロ（0）にするべきだ。なぜならば、使用済みの核燃料の処理は技術的にも経済的にも非常に困難であるからだ。核廃棄物の 終処分場が未決定のまま原発を稼働し
てきたことは倫理的に許されない。「即ゼロ」こそが唯一の正しい選択である。原子力発電への依存度をゼロにするべきだ。

49138 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 福島の現状は許容範囲を超えています。大地震が予測される日本での原発のリスクは容認できるレベルではありません。

49139 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します! 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します!

電気の為に命を危険にさらすのは絶対ダメです！

現に福島の原発で住む場所を失った人たちもいるのに
まだ原発に頼るような社会はよくありません。

49140 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０シナリオ選択で。 放射性廃棄物という負の遺産を残さないために０以外ありえない。

49141 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」
出来るだけ早く原発ゼロにして欲しいです。

これ以上、放射能のことで、子どもたちを巻き込むわけにはいきません。誰もが一度しかない大切な命です。手に追えない物(核)を増やし続けることは、今の説明では不十分で納得出来ませ
ん。
原発ゼロにするための出来る工夫や努力は、専門家の方々からも知恵を出し合って、考えていきたいです。

もんじゅも廃炉にしてください。
税金をこういう形で使い過ぎることも心配です。

ごく普通の庶民の一人として、思い切ってコメントさせていただきました。
どうか、この国で少しでも安心して、子どもの成長を喜びながら、暮らしていかれますように。

よろしくお願いいたします。
49142 個人 会社員・

公務員
３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。早期脱原発。 使用済み核燃料の再処理止める。再稼働反対。

地熱の技術やその他の自然エネルギーの特許では、日本が世界一である。
それを放棄してまで、原子力発電にこだわる理由は、合理的ではない。

49143 個人 家事専
業

３０代 女性 原発依存度0% 原発存在が生命を脅かす危険性を払拭できない限り、原発の依存度0にすることが必要であると考えます。
経済的や環境問題など、数え上げればきりがないくらい課題は山積みだと考えますが、0に向けた努力をあきらめてはいけないと考えます。
様々な戦争や社会不安など、とりわけ子供や女性が犠牲になることが多い現状です。いち母として、女性としと生命の尊厳を脅かすものに対してnoを明言しなければと声をあげました。
今後検討を進める上で、ぜひとも女性も積極的に登用し議論を進めていただきたいとかんがえます。

49144 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 15%以下 出来るだけ早く、0%に。
もんじゅも廃炉。
原発従事者に、国で保護を。
自然エネルギー開発に予算を。
福島他の被害者保護を、早急に・もれなく。

国民をしっかり守ってください！！

49145 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はゼロにしてほしい。再稼働はやめてほしい。す
べて廃炉にして、放射線が漏れ出さないようしっかりと
封印してほしい。

人の健康、特に子供たちの健康や安全は、経済効率によって脅かされてはいけないと強く思います。

49146 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 人類が制御できない、処理できない原発は０とし、自
然エネルギーや身近な発電・蓄電によるエネルギーを
利用し、人類や環境に悪影響を与えないエネルギー
の活用を目指す。

被爆国である日本が、福島の原発事故によりまた被爆してしまった悲劇。日本だけではなく、世界、人類だけでなく地球上の全ての生き物に対し影響を与える見えない放射能。チェルノブイリ事
故も福島も未だ収束できていない。原発を稼働し続けることは全人類の危機である。原子爆弾や原発事故により被爆した日本は、世界の先頭にたち原発廃止を訴えるべき国でなければならな
いはず。
人間がやることで、絶対的な安全はありえない。完璧を期しても絶対はありえない。安心・安全を掲げ、お金や目先の利益につられ、今を生きる人たちだけが短絡的な行動に出ていいはずがな
い。大変なことになることに目をつむってしまったことをいまこそ改めなければならない。今回の震災・津波による事故を想定外で片付けてはならない。未だに解決の道が見えない中、再稼働な
ど許せるはずがない。事故だけではなく、核廃棄物の処理方法についても長い年月と処理方法が確率してない中、どんどん核のゴミをつくっていいのか。今を生きる人たちが核のゴミの処理が
終わる時期と言われる頃まで、誰も見届けることができないのに、まだ見ぬ世代に大量の危険なゴミを作り続けていいはずがない。
首相は責任をとるというが、どうとるというのだろうか。放射能の影響は長い年月を経て表れるといい、とれるはずもない責任を軽々しくとれるなど言ってほしくない。国が原発依存の道を推し進
めたために、原発の世になっただけであり、別なエネルギーでなければダメだと推し進めれば、その道でなんとかしていくものだと思う。現に、いろんな道の可能性がある。それを強力に推し進
めないだけである。便利な世に慣れてしまったとはいえ、地球が生きるか死ぬかの瀬戸際だということを思えば、なんだってできると思う。原発がないと電気が足りなくなるという脅しを振りかざ
す国と電力。敗戦後なにもないところからここまでの発展を遂げた日本。原発以外で発電するという強い意思をもち取り組むことで道は開けると思う。たくさんの努力によるとは思うが、これだけ
原発が止まっていてもなんとかなっている。これ以上ゴミを出さず、核廃棄物の処理開発技術の開発を推し進め、処理技術を確率し、廃炉になる原発や核廃棄物を 終処分地に埋めるといった
処理をなくする必要がある。ゴミを出さず、ゴミを減らし、未来の世代にゴミを残さない。放射能の心配のない世の中へ。自然エネルギーや身近な発電・蓄電技術の開発。まずは、原発０から！

49148 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発は全廃に。
1日も早く核燃料を取り出しキャスクに納めて、国が安
全管理してください。

大飯原発真下に活断層があります。
今から2秒後に、大飯付近に直下型の地震が起きたらどうしますか？
福一でさえ、終息していないというのに、
日本の国内だけの問題ではないはずです。
地震大国日本にあってはならないモノです。
人間が手を出していけないモノだったんです。
ドイツのように、過失を過去のものとせず、反省を糧に進歩させる国政を。
子供たちに明るい未来を与えてください。
どうかお願いいたします。

49149 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー、環境に関する選択肢。できるだけ早く原
発ゼロへ！もんじゅ廃炉へ！

原発ゼロ！もんじゅ廃炉！安心して暮らせる今と未来を子供達へ残したい！

49150 個人 学生 １０代以
下

女性 原発依存度ゼロに賛成 安心して、安全な食事ができるようになってほしいので、原発依存度ゼロに賛成です。

パブコメに対する意見
エネルギー成長戦略の基本的誤り
嘗て、３，４０年前に成長の限界なる報告書が出ており有限なる地球について根本的な提言がなされた。これにはエネルギー、資源、人口、食糧について今後どうなるかをダイナミックアナリシ
スにより解析評価したもので画期的な報告書であった。この報告書は次々と追補版が出され充実されたものとなった。
当時から 近に至るまで日本国も含め世界の多くが一貫して成長戦略を追ってきている。。私の感覚では何時になったら直線的上昇から飽和に近付くのかという疑問（いつかかならず鈍化する
のは間違いないと）思って見てきたが、原発の事故も関連し現時点に至り遂に永久に続くかのごとく思われた成長戦略が破たんしたことが明らかになった。
経済界、金融その他成長を望む分野ですべてにおいては意を決してゼロまたは低成長に向かうか、が必然となった。
今後の成長は０％せいぜい１％以下であろう。
パブコメの選択肢は(1)２０３０年の原子力を０とする。
原発は福１のような初期の軽水炉は大きな欠陥をもったリスクの高いものであったことが実証されてしまったが、東電柏崎他、改良標準化が進められかなり安全性も含め改善されてきている。し
かし福１の事故と同質の大事故が起こる可能性は低くなるかもしれないが予想もできない事故の発生リスクは０でない。地震、津波、洪水、航空機など飛翔体による破壊、テロによる大事故へ
の引き金、等々があり、それでもなお原発を信奉することはあり得ない。原発は橋渡しの技術(Bridging Technorogy)とでもいえるもので再生可能エネルギー他、が充実するまでの間の用を足す
ものでなるべく早く一時的なもので終わらせなければならない。それには積極的な産業構造の変革が必要で、国が強力に推進し、民間でも経団連その他の経済面での圧力団体、銀行など金融
面での思考の変革が求められよう。
燃料サイクルについては原子力委員会で検討されているが原発の運転にも深い関係があるので以下に述べさせていただく。
使用済み燃料の蓄積は基本的大問題であり現在処理場がなく発電所の燃料貯蔵プールに保管貯蔵しなければならなくなっている。トイレットの無いマンションといわれてもそれが現状である。
現状がそれほどひどいことに筆者(原子力には５０年の経験のある)は 近まで知らなかったことである。マスコミも無知であった。
使用済み燃料の処理は直接処理とする。
再処理プルトニウム利用は行わない。
プルトニウムなる物質はα放射能をもち、内部被ばくにより強い毒性を持つ。 近になり実際は大したことはないなど一部の専門家の中で流されている。看過できないことである。
高速炉もんじゅは故障続きで設置者側の不手際もありこれまで何の役にも立っていない。廃炉とすることが適当と考えられる。実験データは 少限のものとし、２０３０年以前に期限を切って終
了させるのが適切と考えられる。
燃料再処理施設は現在なお、稼動できず、このプロジェクトがサンゴバンなどの外国技術に依存してきた誤った道は即座に中止しは廃棄施設とする、
今後２０３０年までに発生する使用済み燃料は速やかに直接処理に移行させる。
直接処理は少なくとも２０００年は地中深く安全に閉じ込めること。
これまでの国家的プロジェクト始めてしまえば不都合が生じてもあくまで続けるのが通例であるが定期的なアセスメントにより結果を出さなければならない。燃料サイクルも同様な時期である。
必要のないことに大切な予算を使ってはならない。
筆者が 近、例のやんばダムの情況を１４５号線にそって眺めたが大変な付け替え道路、長いトンネル、巨大なコンクリート橋梁何か所も、さらに建設中の巨大コンクリート柱を望見し誠に壮大
な無駄使いを実感した。
燃料サイクルについてもその様な事がないことを望みます。　　　　以上

49147 個人 無職 ８０代以
上

男性 原発は世界的事故を起こすリスクを持っており、脱原
発を目指す。現実的な(1)を選ぶ。再生可能エネル
ギーを強く促進し高性能火力でCO2を低く、省エネ、
電力の再編成も実施し国民的負担も耐えなければな
らない



49151 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存0% 今まで、国がいうことはすべて真実だと思っていました。
原発は安全で、クリーンなエネルギーだと信じていました。
そして、反原発団体に対して何をそんなに必死になって正しいことを否定してるのかともおもっていました。
しかし、東日本大震災の国の動き、発言、復興支援金の割り当て、がれき処理、スワップ保証、尖閣諸島問題、竹島領土問題など、一般人でも何が正しいかわかるようなことをしない。今、日本
で何が起こっているのか？
野田さんは、首相として、国民が選んでいない。勝手にいろいろやりすぎる。
本当にこの国、日本どうしてくれるのか？
起こっています。
クリーンでも、エコでも何でもないものを押し付けられてきた。嘘つきたちに。
私たちがもっと真剣に考えなければいけなかった。
原発依存0%を支持いたします。

嘘つき政府はもうこりごり、誇れる国になって欲しい。
このままでは亡命する人増えるとおもう。

49152 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電について。 国民の声を聞いてください。

原子力以外のエネルギーに目を向けてください。

情報を隠さないでください。

もっと原発以外でも発電できる方法はあるはずです。

国民は気づいてますよ？

放射能に心配して生活するのはイヤです。

原発ゼロ！！

49154 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ３つのシナリオに縛られず、出来るだけ速やかに原発
は全廃し、もんじゅも廃炉にする。温暖化対策にも配
慮した新しいエネルギー政策を支持します。

福島第一原子力発電所の事故は、隣県の本県にも放射性物質の降下とそれに伴う大きな不安ももたらしました。
今後原発を稼動し続ける限り、この不安は国民の心から消えることはないでしょう。また、原発から出る放射性廃棄物の問題も全く解決しておらず、負のサイクルが続くと感じています。

今後は廃棄物のない再生可能エネルギーを中心とし、効率の高い火力発電への変換を図りながらのエネルギー政策を支持します。

また、高速増殖炉もんじゅの欠陥が多く全く実用的でないことから、開発は現実的ではないと感じます。速やかな廃炉を求めます。

49155 個人 学生 １０代以
下

男性 2030年に原発ゼロを選択します。 放射能汚染のリスクに日本国民をさらし続けることは、
「日本国民の生命と安全を守る」役割をになう政治家のやることではありません。
地震国の日本に原発はそぐわない。
原発立地エリアの経済は廃炉ビジネスでつないで、
自然エネルギー開発と、シェールガスなどの天然ガス資源を出来る限り安く手に入れることに
全力を注ぐべきだと思います。
また、廃炉40年原則を電力会社に守らせるよう首相は断言すべきです。
そうすれば必然的に原発は減っていきます。

49156 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナオを強く望みます。
地震大国に適した暮らし方、生き方を選ぶときなのだ
と思います。

原発ゼロでも
ここまでボロボロになった日本でも
日本人は大丈夫だと証明するチャンスだと思います。

日本人は我慢強いので、多少の停電など平気です。
この真夏でも、家族４人エアコンなしで眠れます。
だから　電気が足りない　ということに関しては大丈夫です。

あるものを使うなといわれるのは　我慢すること
もともとないのを使えないのは　諦めること　だと思います。

原発の再稼動を取りやめ、
独占された電気業界のしくみから変えて
クリーンエネルギーを研究する人たちがより研究しやすい環境を整えてあげてください。

オーランチトリウンムの実用化で日本、世界は
救えると思います。

政治に携わる方々の判断に期待しています。
可愛い子供たちが　大人になることに希望が持てる社会でありますように。

49157 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。大飯原発再稼働
停止。

また原発事故が起きた場合、甚大な被害が出る為。

49158 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） 原発ゼロシナリオを即時に選択することを希望します。日本に未来を与えるためには、原発ゼロシナリオ（即時）しか選択肢はありません。

49159 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３つのシナリオの中では「ゼロシナリオ」となるが、道
義的／実利的／環境的／経済発展的／社会構造的
にも2030年と言わずに全原発の即時停止・廃炉を進
めるのが望ましい。

まず、人災である福島原発事故を総括するために、各種の事故調査委員会の報告だけでば不十分であり、東電／政府関係者の訴追断罪と完全な事故防止策を整備するべることが、道義的に
求められる。これらがなされていない現状において原発再稼働などそもそもあってはならないし、それが2030年までの間に完了するとも思えない。
実利的には、私は震災を境に、毎月50～75%の省エネを継続して実現している。つまり原発などなくても不便なく生きて行けることが分かった。大企業もこの間に自家発電を整備している。計画
停電が不要であったことや大飯原発再稼働の根拠となった関西電力の今夏の需要も想定以下であることが明らかないま、原発など動かしてはならない理由はいくらでも思いつくが、原発を動か
さないことによる生活に支障はほとんどなく、動かさなければならない事情は、一部の原子力ムラの住人以外にない。
環境的にも海水を７度暖める原発は、化石燃料よりも直接的な地球温暖化の元凶である。ゼロシナリオの火力65%はもっと高くてもよい。ガスコンバインドサイクルのような効率的な技術を活用
すれば、すぐにでも原発停止分の穴埋めが可能であることは既に多くの国民の知るところとなっている。
危険が高い原発は経済発展を阻害する。以前、自動車メーカーのスズキが浜岡原発が稼働するなら工場を移転すると表明したが、至極合理的な判断であり、原発事故圏内に生産拠点を立地
するのはリスクを伴う。また現に農産物から精密機器に至るまで輸入禁止となる日本製品が出ている。こうした事態を解消するには風評被害だなどと言っている場合ではなく、原発を取り除くこ
とが不可欠。
原発の稼働には熟練した原発労働者が必要である。2030年までの間原発を稼働するのであれば、その間に熟練した原発労働者を育成／確保する必要がある。2030年以降も継続稼働する原
発はあってならないが、2030年で終わる原発の熟練労働者にこれからなろうなどというものは少ないだろう。原発のような時代遅れの枯れた技術などからは速やかに決別した方が雇用面の問
題も大きくならずに済む。そもそも 終処理技術が確立しておらず、子供につけをまわす原発など少子化が進む将来の日本にとって重荷でしかない。重荷は今から少しでも減らしてあげるのが
いま生きる大人のつとめである。

49160 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本のすべての原発は、すぐ廃炉にするべし。 そして、一刻もはやく福島第一原発を世界中の英知を結集させて廃炉まで進めてほしい！また、放射能の被ばくによる健康被害から多くの人々を救うための国をあげてのプロジェクトを早急に
立ち上げていただきたい！
そして、日本は、膨大な核のゴミの管理に、これもまた英知を結集させるとともに
はやく新しいエネルギーを見つけることが急務！

49161 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力エネルギーゼロシナリオに賛成し、原子力発
電の撤廃を望みます。

福島第一原発の政府と東京電力やその他の電力会社の対応に信頼がもてません。誠意をもった対応をしない限り、すべての原子力発電を動かすことに反対です。また、原発を動かす技術とお
金があれば、安全なエネルギーを開発し普及させることができるはずです。
原発に絶対安全はありませんし、原発で働く人は日常から放射能を浴びています。先日の鉛を使った放射線計測器の事件に憤りを感じます。このような事件をおこさせてしまった体制や風潮を
作ったことを許すことはできません。現場で働く人を危険にさらすことに反対します。

世界経済拡大の終演や自然資源の枯渇はもう現実です。
それらを前提とした、政策はその根拠を失い、意味がありません。

原発の問題はひとつのテーマです。
現在の社会問題の根源にある「日米安保条約」と「紙幣経済優先の理論」が変わっていかなければ、問題は解決しません。

核汚染廃棄物を日本に拡散させることに反対します。
日本全土を汚染させたら、島国である日本は世界中の核廃棄物の貯蔵庫となる可能性があります。がれきの全国受け入れ政策は日本の再生の可能性を破壊します。

福島県民の命を救うことを 優先だと思います。
その経済保障と心のケアに税金をつないましょう。

福島第一原発の事故終息宣言を撤回してください。
まだ、終息していないのは明らかです。嘘をつかないでください。

消費税増税に反対します。
増税の収入を実行する前に、アメリカ国債を売却してください。それに反対するような国があれば、それは味方でもないし、、人の心をもっているとは言えません。

今、こういった国会の小さな部屋の倫理と論理で決めたことは、まったく現実に即していません。

いつでも大切なのは、「生きて命をつなぐ」こと。
そのためのシフトをどうしていくのかが今話し合う必要のあることです。

国民の一人一人の生活からエネルギーシフトが実現しています。
政治と政策がそれに対応するようになることを希望します。
国民と政治の温度差がある国は機能しているとは言えません。

すべては一人一人の心の問題です。
見て見ぬふりをして生きるのをやめましょう。

原子力発電をゼロにすることを目標に、大きなシフトを国民皆で実現していきたいです。

49153 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。日本を世界の核廃
棄処理場にするような現在の政策に反対します。命を
大切にする国づくりをめざすことが、私の、国民の希
望です。



49163 個人 その他 ５０代 女性 核と人類（あらゆる生命）は、共存しえない。
即時、全ての原発を停止し、廃炉作業へ全力で向かう
べき。

核と人類（あらゆる生命）は、共存し得ない。
放射線は自然界にも存在するが、原発（や核兵器）がもたらす人工の放射線は、
DNAに大きなダメージを与える。生命の存続の危機。

原子力発電を稼働し続ければ、少子化は加速度的に進み、医療費は増大、国の財政は破綻するだろう。

即時、全ての原発を停止し、廃炉作業へ全力で向かうべき。
チェルノブイリ、福島の事故は未だ収束できていない。原子力を完全にコントロールすることはできないのが現実なのだ。

原子力発電はすでに破綻している。
代替エネルギー供給にシフトするべき。

49164 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。再稼動は絶対反対。原発
はもう斜陽産業、人間の力で制御できないものを扱っ
てはいけません。未来の人類のためにも。

原発が危ないものと知らされなかった、知ろうとしなかったことに根の深い問題があると思います。

人の命より、経済を優先にしてきた構図。

今回の事故で気づかされたはずなのに、それでもなお再稼動すること自体信じられません、狂気です。

ぜひ、自然エネルギー、電気に頼らない生活を国民自身が選ぶ時代にしたいです。

よろしくお願いいたします。

49165 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発稼働即全停止（０％） ・原発を稼働させなくても電力が現状で足りている
・原発事故は０にはできないし、一度事故を起こせば福島のような取り返しのつかない事態になる
・使用済み燃料処理の見通しが全然立たない

49166 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 即時、原発0%を希望します。 原発は安全でないことが、証明された以上は原発の使用は許されず、再び事故を起こすことはあまりにも愚かしい。

49167 個人 学生 ２０代 女性 こ未来に対するビジョンが見えない。エネルギーの議
論の構造は、行った選択に対して責任をとれない人が
ほとんどである。また、地球温暖化の対策が不十分で
あり、省エネももっとできるのではないかと思う。

2030年時点のエネルギーは未来のビジョンから想定されなければいけないにも関わらず、今回の選択肢ではそれが全然見えない。エネルギーを考えることは未来を考えることであり、エネル
ギーを選ぶことは未来を選ぶことだと思っている。
2030年、今選択肢を作っている人は何歳になるのだろうか？責任が取れるのだろうか？
これからの日本を世界を担っていく私たち若者が、もっとエネルギー政策に関わるべきだと思う。そのような場を私たち自身作っていくとともに、そのような機会をもっと設けてほしい。

地球温暖化の問題を考えても、もっとGHGは減らされるべきである。原料が海外からの輸入に頼っており、事故の可能性を０にはできないことから、原子力を増やすことはエネルギー安全保障
の問題を深刻にするばかりだと思う。もっと自然エネルギーを普及させるべきだ。またそれにともなって、電力の自由化を進めるべきである。

すべての生命が健やかに暮らすことのできる未来をつくることができるように、エネルギーを選択していってほしいし、選択したいと思う。

49168 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 選択肢の中からは、2030年までに原発ゼロのシナリ
オに賛同します。そして、クリーンエネルギーへシフト
し、それらの普及が容易になる様、政策面での対応を
希望します。

まず、福島の、そして東北及び関東圏への放射能汚染の状況を鑑みれば、例え、想定外の事故や災害があっても、安全な生活を送ることができることが、国民の権利であり、それを担保するの
が国家ではないかと考えます。ならば、例え想定外の災害が起きても安全なのは、原発がないことが第一と考えます。しかし、原発がないことで電力不足に陥り、経済が失速するとの意見も聞
きます。しかし、原発事故による放射能汚染はデンジャーであり、電力不足による経済への影響等は、リスクです。デンジャーとリスクは違います。リスクは代替案で対処することは可能です。そ
れが行政が知恵を絞り政府が実行すべき役割と考えます。デンジャーを未然に防ぐのが国家の役割と考えます。また、電力量に関する情報を明確に透明性を担保していただきたく感じていま
す。合わせて、原発を維持していかなければ、各電力会社が債務超過に陥る様な状況にあるのであれば、会社を維持することが前提で原発を維持する論理は理解しかねます。まずは、今まで
堆積してきた原発行政の現実を開示していただきたく感じています。利権が必要ならば、クリーンエネルギー利権を画策してください。まずは、原発ゼロのシナリオに則り、政策転換を希望いたし
ます。

49169 個人 その他 ５０代 女性 現在再稼働している大飯原発を停止し、原発へのエ
ネルギー依存は即時ゼロにする。送発電線の分離を
行うとともに、自然エネルギーへの補助金を増やし、
消費者自らが電気を選べるようにする。

・福島原発事故は、被災者の賠償、除染、帰還等、まだ先の見通しが立たない中、再稼働すること自体、あり得ない。
・４つの事故調査委員会報告書が出揃ったのに、誰が今回の福島原発事故の責任をとるのかが、明確になっていない。５４基もの原発を長年にわたって設置する主導的な立場にあった自民党
の責任も追及しなくてはならない。
・縦割り審議会の下、エネルギー・環境会議が放射性廃棄物の問題を扱わずに３つの選択肢を示したのは、国民を惑わしている。核燃料リサイクルが破たんしている実態を明らかにし、行き場
のない放射性廃棄物の問題こそ、国民が議論する必要がある。 終処分の方法が確立していない核エネルギーを、今後のエネルギーとすることは出来ない。
・地震国である日本は、核エネルギーに依存してはいけない。大飯原発や志賀原発下には破砕帯があると専門家に指摘された。福島事故を真摯に受け止めるならば、大飯原発は即時に停止
し、活断層の調査をしなくてはならない。その際、以前に調査をして問題を見過ごした企業や専門家に再調査を任せるべきではない。それでは、過ちをみすみす繰り返すだけである。
・送発電線は、分離をして、電力会社により地域独占を断つ。自然エネルギーへの政府補助金を増やすことによって、自然エネルギーの全エネルギー供給に占める割合を増やす。消費者が、
化石燃料による電気、自然エネルギーによる電気、水力発電による電気等、自らの意識で選ぶことができるようにする。そうすれば、市場メカニズムの中で、原発による電気は自然淘汰されて
いく。

49170 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原子力発電はいらない。 原子力発電の経済、温暖化に対する優位性はわかる。しかし、推進派の人々に問いたい。

あなたたちは、原子力発電所や処理場の近くに住めるのか。

使用済み燃料の処理方法もろくに決まっていないのに、問題先送りでことをすすめることに憤りを覚える。

「深地層研究所に保管」＝「穴を掘って埋める」は同義ではないか。
仮に運良く数十年、数百年先に画期的処理方法が見つかったとして、その処理費用が莫大なものだったなら、原発のランニングコスト優位性はもはやない。

後にもう一つ。
このアンケートを行っていることを各放送局、新聞等を通じて「積極的に」国民に周知すべき。

49171 個人 家事専
業

６０代 女性 (1)ゼロシナリオを希望します。

原発はできるだけ早くやめて、完全廃炉にすること。
大飯の再稼働も即時停止してください。

福島原発の事故が起きて次々に明るみに出た核の処理問題の限界。
私たちは今、自分たちで情報を集め、勇気をもって声を上げることができる。
私たちの世代は原発を孫たちに残したまま死ぬことはできない。
ドイツは独占市場だった電力会社を市民が追い出して原発による電気を市民の希望でやめた人たちがいる。ドイツを見習って日本は原発をやめるためにどうするかということに英知を集め、全
力をあげていかなければいけない。

49172 個人 家事専
業

６０代 女性 原発を0％に 再び、福島の様な惨事が起きない様に、停止して下さい。
未来を背負う子供たちが安心に安全に生きていける日本を作らなければ我々の勤めだと思っています。

49173 個人 自営業 ４０代 男性 原発0パーセントを望みます。 これ以上自然破壊をしてはならない。

49174 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 0％シナリオで 事故が起こった時の惨状が目の当たりになったいま安全であるはずがない。
人が処理しきれない廃棄物をこれからも出し続けることが賢いこととは思えない。

原発は即時0％にすべき

原発の 大の問題は、核廃棄物を後世に残すこと。
そして、それが人間社会や環境がどうなるのか予測不可能な長期間にわたって悪影響を及ぼす可能性があり、その可能性がどの程度なのかすら不明なことである。

生きとし生けるものすべては、次に命をつなぐために生きている。
どんな下等な生物も人間も、その点で共通する。なぜかは解らない。
少なくとも、そうしてきたものが生き物として今生き残っている。

それが生き物としての理ならば、核廃棄物を将来の世代に残すことは、明らかに人間である以前に生き物としての理に反する。
つまりは、人類が将来に命をつないでいくことに消極的になったと言っても過言でない。

核を生み出し、核とともに生き、核のエネルギーの恩恵を享受し、核の存在を許してきた我々の数世代だけが、核がもたらす不利益を被るのであればまだいい。
将来の世代が過去に戻ってそれを止めることは出来ない。

核廃棄物がもたらす影響は、多かれ少なかれはるか将来にわたるがゆえに、核や核廃棄物を生み出した我々の時代は、深く歴史に刻まれ、今後はるか幾世代にわたって振り返られることにな
る。
過去に人間としての、それ以前に生きるものとしての理を忘れた、とてつもない無責任な世代があったと。
しかも国土を広く汚染する事故を起こし、自ら被害を被りながらも、なおそれに気づかなかったと。
そのような、今後延々と続くであろう将来世代からの批判に現代の我々はなぜ耐えられるというのか。

膨大な核のゴミをつくりだしてしまったことは、すでに取り返しがつかない。
それを将来の世代に押し付けることになるのも確実となってしまった。

しかし、ならばせめて、犯した過ちに気づき、
せめてその責任に落とし前をつけ、
せめて覚悟をもって新しい方向に向かい始めたと、

我々の祖先は、せめてそのようにしたと、

将来の世代に、せめて言い訳の余地ぐらいは残すべきではないのか。

49162 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は即時廃止すべき。
核のゴミをこれ以上増やしてはならない。
福島の事故はその契機を得たものととらえ、覚悟を
もって方向を変えたと、将来の世代に示すために、再
度原発を動かすことを許してはならない。



49176 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 なるべく早めに原発ゼロに。 なるべく早めに原発ゼロ。もんじゅも廃炉。

49177 個人 自営業 ３０代 女性 脱原子力発電の国を目指して欲しいです 今の日本でしたら、原子力に頼らない発電は可能なはずです。
放射性廃棄物を10万年先まで安全に管理できるかどうかなんて誰にも分らないですよね。
私はこの先の世代に核のゴミを渡すことには賛成できません。
経済やお金よりも命が大事なはずです。

どうか再稼動した大飯原発を止めていただきたい。
そして全ての原発をもう再稼動させないでほしいです。

おねがいですから国民の命と安全な生活を第一に考えてください。

このまま原子力にたよる地震国家のままでいるのはどう考えても破滅に向かっているとしかおもえません。

まず国民には本当のことを伝える国になってください。

49178 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロ　シナリオを基本的に支持する。即刻、原子力発
電への日本のエネルギー依存から脱却する必要があ
る。

終処理方法が確立していない放射性廃棄物を既に大量に保持している日本としては、これ以上の放射性廃棄物を作り出すことは許されない。広島・長崎における原爆被害、チェルノブイリの
原発事故とその影響、福島原発事故とその影響などにみられるように、放射能の拡散と放射性廃棄物は人類の存続に対する危機を与えており、放射能の拡散と放射性廃棄物の増加を早急に
封じ込める必要がある。

49179 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は20-25％以上が必要である。太陽光発電や風
力発電では安定性にかける。原発を安全な技術に育
てるのが、事故を起こした日本の責任であり、世界に
日本技術を提示し、地球温暖化防止に貢献すべきで
ある。

電気料金は、原発が多くあっても世界で高い方にランクされており、原発の比率が下がるとますます高くなる。日本はこれから高齢化社会となり、電気は安全なエネルギーであり、電化生活とな
るので安価な電気が必要となるので、原発比率は、 低でも２０～２５％以上は必要である。太陽光発電は、東北北海道など雪国では使用できない。更に、日照時間に地域差があり、昼間だけ
であり比率が増えると安定性が極めて悪い。安定性のため蓄電池の開発が必要であるが、一般家庭に設置するにはスペースがない。
太陽光発電システムを製造するエネルギーとそれで発生できるエネルギーはバランスが取れているのだろうか。製品のライフサイクルのエネルギーを個別に調査し公表して欲しい。
日本が安全な原発技術を確立することが、地球の温暖化を救うことであり、化石燃料の高騰を抑制することに繋がる。

49180 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロ
選択肢に水素を入れよ．
国を挙げて水素インフラ整備を急ぎ，電源分散化，燃
料電池等による発電を急げ．
核燃料＆廃棄物より水素燃料のほうが安全管理が容
易．
その他自然エネルギーと組合せよ

太陽光、風力、潮力、燃料電池、火力、水力、地熱など、すべての放射性物質を使用しないエネルギー変換技術を組み合わせて駆使し、蓄電も駆使して、エネルギーのやりくりを、日本人の知
恵を絞って考えよ。
現状、電力が足りない、および、二酸化炭素排出量が過大なのであれば、技術的に未熟だからだ。これらの技術開発を国を挙げて進めるべきだ。ここでビジネスをし、経済発展させよ。エネル
ギービジネスのやり方を原子力産業からパラダイムシフトさせよ。
そもそも、太陽が核融合で強烈な放射線を出し続けているのに、地球上で生物が恩恵を受けられているのは、光速で8分かかるほど十分に距離が離れていること、地球の磁場と大気がバリア
になっていること、の2点により根本的に成り立っている。そのバリアの内部で、放射性物質をばらまいたら地球上すべての生物にとって自殺行為だ。即刻やめるべし。原発に必要なウランも輸
入しなければならない。再利用を掲げても、再処理が実質できず、放置され溢れている。危険なことが分かっているくせに無理する意味は無い。原発は所詮人間がつくった物。ミスや限界があ
る。今それを認識せよ。問題を認識せよ。
諸外国に先駆けて放射性物質にたよらないエネルギー変換技術の開発をせよ。

49181 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 私は、公務員として保育園に勤務して、９２名の可愛
い園児達がいます。又六人の可愛いい孫もいます。
大切な子どもたちの安全な未来のために原子力発電
は廃止して欲しいと思います。

福島のような原発事故が起きると、地球が住みにくい星になります。美しい「水の惑星地球｣をこれ以上汚さないで下さい。こども達、孫達そして子孫に綺麗な地球を残しましよう。

49182 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオへ！！ 日本は唯一の原爆の被爆国です。
そして今、自国の作った原発によって同じ過ちを繰り返そうとしています。
命より大切なものってあるのでしょうか？
電力よりも、お金よりも、何よりも守らなければいけないものです。
未だに止められない福島第一原発の放射能の汚染。
日本だけではなく、地球全体へ被害を出しています。
住まわせてもらってる地球を、人の命を何よりも大切にしたいです。
なので、私は原発のゼロシナリオに賛成します。

49183 個人 その他 ５０代 男性 原発ゼロに賛同します。 福島原発事故が現実に起きてしまった事実を前にしてこれ以上原発依存のエネルギー政策を続けることはできません。一刻も早く他のエネルギー政策に転換する方針に決めて現実に進めてく
ださい。
消費税10%を国民に納得させるよりもはるかに消費電力削減に一丸になることは受け入れられます。

49184 個人 自営業 ３０代 男性 日本のエネルギーの未来 火力発電：天然ガスの輸入はリスクが高い。ただ、実際はこれに頼らざるをえないでしょう。権利獲得に力を入れるべき

原子力：日本国内では０％でも良い。ただ、日本のコア技術であるので、途上国での導入を促すべき。

再生可能エネルギー：様々な技術革新が生まれる分野なので、国内では も注力すべき。エネルギー自給の観点からも重要。

49185 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ただちに０％への舵をきるべき 選択がこの３つしかない事に疑問と不満があります。私の意見は「即０％」です。
３つの中のどれかに当てはめるんであれば１０００歩譲って、ゼロシナリオということになります。
原発は安いとか、高いとか、コストばかりの議論ではなくて、人命や自然環境への当たり前の配慮が欠けすぎています。それに、３０年後ってなんですか？明日、シビアアクシデントが起きたら、
誰がどう責任をとるのですか？
３０年後に野田さん、細野さん、枝野さん、山下俊一さん、経団連の米倉さんは生きながら「責任」をとってくれるのですか？
責任をとることは辞任すればいいことだと子どもたちは思ってしまいますね。
国民への事故の対応は政治不信を拡大させ、とても良くない見本を見させてもらっていると日々感じています。
簡単な話です。今すぐ原発を廃止しはじめましょう。
再生可能自然エネルギーの技術開発を日本の誇るべきものに確立してほしいです。

49186 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 福島の事故であきらかなように
原子力発電は事故を起こす。

事故による放射能汚染の被害は天文学的で、
終息方法もない。

事故による損害賠償の金額も天文学的で、
もコスト高の発電方法。

原子力発電によって利益をえるのは、
1%の利権を持つ人間だけで、
99%の人間にとってのメリットはゼロ。

考える必要もない。
原発いらね～

いつまでも偉そうにしてんなよ。
お前らの家の周りもデモで囲まれるぞ！笑

49187 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオ 全ての原発を可能な限り早期に廃炉にして下さい。

49188 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢の中で、脱原発(ゼ
ロシナリオ)を支持する。有事の際の人や社会・環境・
経済への影響を考えれば、すぐにでも脱原発を選択
すべきだと思う。命とトレードオフできるものなどない
はず。

東日本大震災の福島原発事故で、さまざまなことが露呈し、人間に対する大きなリスクを全国民が感じることとなった。今回のような悲劇が２度と起こらないと断言できるようにするためには、脱
原発を選択する以外には有り得ない。これは理由を説明するまでもない、当たり前のことだ。このあたり前のことを実行に移せない政府に対して懸念を抱かない者がいるだろうか？　このような
理由から、選択肢の中で脱原発(ゼロシナリオ)を支持する。但し、早急に実行に移すべきと考えている。このような論議をしている間にも、首都直下地震がくるかもしれない。原発事故も起こるか
もしれない。３・１１から１年以上もたつのに、今だにこのような政府の対応状況をみると、途方に暮れる。

49189 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 全国の原子力発電所の稼働を止めてくださいません
か。

地震津波の多い日本で原発はリスクが大きいと思います。
東京電力福島第一原子力発電所は、未だに放射能の後始末の見通しが立っていないと知りました。
危険の大きい燃料をなぜ使用するか分かりません。
放射能の未知の恐怖に私はとても不安です。
日本はこれからどうなってしまうか落胆してしまいます。
日本の未来の為にも、危険の大きい原子力を使うのは考え直して欲しいです。

49190 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択します。ただし、後始末も万一の
時のコントロールもできないことが明らかになったから
には、直ちに全原子力施設の廃炉に向かうべきです。

目先の経済的利益のために、国土ばかりか地球、あらゆる命を犠牲にすることは、許されることではありません。
膨大な維持費、研究費を直ちに他の発電技術のために振り向け、原発関連に代わる新たなエネルギー産業体を構築するためにも、直ちに方向転換するよう求めます。

49191 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 原発の絶対的な安全はありえません。また、 終的な処分先の無い放射線廃棄物も原発を稼働し続ける限り、行き場がないままに増え続けていきます。
子供たちの世代に負の遺産を背負わさない為にも、早急に原発の運転を止めるべきだと考えます。

下記の理由から即座に0%は可能である｡

1)不適切な前提

･電力需要量の過大な見積もり
　2030年の人口は10%程度減少が見込まれている｡それにも係わらず､｢2030 年までにGDP が２割以上増える｣といった実現性のない目標を前提としている｡

･一方で既存技術の改良､向上などの軽視
　化石燃料系の発電効率の改善､コジェネの活用などの要素が充分に取り入れられていない｡

･熱､電気の有効活用
　原発の発電効率は30%程度｡熱の7割は廃棄されている｡一方､ガスコンバインドでは70%程度の効率｡かつ都市部にも立地できるため､廃熱もさらに利用が可能である｡このようなトータルでみた
エネルギー利用を考慮していない｡
　上述のようなGDPに挑戦的な目標を設定するならば､これら技術効率の改善にむけた目標の設定､インセンティブをもたせる制度設計をすべきである｡

2)3つのシナリオの非現実性
･25%という方向性を誤った選択肢
　0%　15%　25%を挙げているが事故前の原発依存度は26%である｡脱原発依存の方向性をめざすのであるから､これよりも低い目標となるのが当然であり､25%のシナリオはあり得ない｡

･原発設備の現状からみた非現実性
　今後､新規増設せず､40年で廃炉を前提とすると､2030年時点で操業40年未満となるもの､つまり､1990年以降に営業運転が開始されたのは､19基､合計2111万kWである｡
　ただし､これらには東海地震の影響が懸念される浜岡4-5号､中越地震で大きな被害を受けた柏崎刈羽2~7号機が含まれている｡これらは即時廃炉にすべきであるから､差し引くと1160万kWと
なる｡さらに､これはあくまで設備容量であり､点検や不正によって停止している期間を除外した稼働率は70%程度とすると812万kwとなる｡これが2030年時点で可能な 大限の原発による発電量
である｡
　設備容量1160万kWは1978年ごろ､参考までに2111万kWは1985年頃の水準である｡ただし､現在も大飯1基のみ､その一方で8基の火力発電所を停止した｡現在ただちに0基にしても発電能力と
しては問題がない｡

･再処理と組みあわせることの不適切性
　再処理､高速増殖炉など､40年取り組んできたが､前者はガラス溶融段階での煉瓦の混入､後者はナトリウム漏れ､燃料棒の落下など極めて初歩的な段階にとどまっている｡米国､フランスなど
は90年代にはこのような方策はあきらめた｡再処理を前提とした核燃料サイクルは既に実現不可能であることを前提にすべきである｡

3)偏った情報提供
･核廃棄物の発生の無視とCO2についての偏重した記述
　原子力発電所の運転によって､高レベル､低レベル核廃棄物が発生する｡使用済み燃料プールに13,530
トンU が存在する(電事連　「原子力・エネルギー図面集　7－28 各原子力発電所の使用済み燃料の貯蔵量」
http://www.fepc.or.jp/library/publication/pamphlet/nuclear/zumenshu/digital/index.html )
運転すると､処理技術も確立していない廃棄物が増加するわけである｡このことを明示すべきである｡

･間接的オフセット取引の無視
　CO2の削減については､途上国への省エネ､環境技術の供与を提供する間接的なオフセットも考慮される｡このことがまったく呈示されていない｡自国で上述のように効率を改善するだけでなく､
他国への支援を進めることによって充分に国際的に貢献できる｡

4)選択肢の呈示方法
　上述のように%表示では､実際に必要な電力量といった重大な情報が隠されてしまう｡%ではなく電力もしくは原発の基数(120万kW換算)すべきである｡

49175 個人 その他 ４０代 男性 即時　0%



49192 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 再生可能エネルギー、シェールガス等の新エネル
ギーを視野に入れ、また原発についても安全が確保
される技術革新への期待を含めると、今より比率が下
がったと感ずることができる１５％を目標にすることが
妥当と思う。

エネルギー資源の乏しい日本において、原子力は重要なエネルギー源となってきたが、再生可能エネルギーやシェールガス、メタンハイドレート等の新たな資源が開発されるようになってきた現
在、原子力だけを中心において議論をするのは全体感に欠けるものであると思う。

２０３０年で原発比率０％は、原子力の平和利用に向けての技術の目を摘んでしまうものである。研究者は、安全な原子力利用に向けて次世代の技術革新の目を模索しており、技術立国日本
の将来の芽のひとつを摘んでしまうことになると思う。
また、今後、再生可能エネルギー全量買取制度、環境税等で電力料金が上昇する中、原発ゼロは、さらに拍車をかけるもので、国内産業への負担は莫大なものとなり、日本経済への影響は計
り知れない。
原発は、地球温暖化対策ＣＯ２排出量削減の大きな柱にもなって来たので、その芽を摘んでしまうことにもなる。

しかし、今後原発の安全確保がどのようにされていくのかが、見えない現在においては、目標を１５％において、原発の安全確保に向けた技術革新および諸々の新エネルギー技術開発を進め
ていくことが、技術立国日本の進むべき道ではないかと思う。

49193 個人 その他 ３０代 女性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
再生可能エネルギーの生産を加速させる

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

原子力エネルギーをもう卒業したいです。
どうかおねがいします。核エネルギーゼロで。

49194 個人 無職 ４０代 女性 ゼロシナリオ。老朽化した原発、事故を起こしている
原発、津波被害が想定される太平洋側の原発と北海
道の原発は１０年以内に廃炉。その他は、地震には
耐えるとの想定のもと、１０年－１５年間は積極的に活
用。

ゼロシナリオ（この単語を入れ忘れたため、二度目の投稿です）

老朽化した原発、事故を起こしている原発、津波被害が想定される太平洋側の原発と北海道の原発は１０年以内に廃炉。

その他の原発は、地震には耐えるとの想定のもと、１０年－１５年間は積極的に活用し、安い電力を確保した上で、再生可能エネルギーのインフラ整備や研究開発（圧縮による熱エネルギー再
生など）への投資を推進する。

原発活用中に溜まる劣化ウランに関しては「ゲイツ氏が支援する次世代原発技術」の実用化を待って売却処理できるとの想定。

次世代原発の研究開発は他にまかせ、送電、逐電技術の研究や次世代再生可能エネルギー（圧縮による熱エネルギー再生研究など）の開発を本格的に推進すべきだ。

そのためにも、目標を３０年後の完全なる脱原発に設定する必要がある。

「二兎を追うもの一兎もえず」は真理だ。

次世代原発の研究開発に参加しなければ日本がその分野で遅れをとってしまう。日本は再生可能エネルギーと原発の両方を活用すべきだという考えでは、
おそらく何も手にすることができないだろう。

再生可能エネルギー技術の分野で、日本が世界と競争力を持ち、新たな技術でシェアを独占できれば、もしも「夢のような原子力発電所」ができたときにはそれを購入することもできる。

その時点でもしも原子力事故が起こったときには、その技術を売った会社に賠償してもらえばいい。

ただ原子力廃棄物の問題は、ゲイツ氏が言うような小さな問題ではない。

世界中で原子力発電所が増設される中、廃棄物の問題はこれから二酸化炭素以上の大問題になってゆくだろう。

日本は必ず再生可能エネルギー大国になれる。
そのイメージは、これからますます知的水準が高くなっていく世界のたくさんの「市民」に支持されるはずだ。

49195 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即刻） 人間の能力が管理できない原発でのエネルギー供給は、即刻止めてください。無責任です。原発がないと足りないエネルギーの試算が、あやふやです。再計算してください。そして、小規模の
自然エネルギー供給に力を入れて下さい。

49196 個人 家事専
業

３０代 女性 未来に向けゼロシナリオを希望致します。 地球全体の未来に、安心安全なエネルギープランを開発し受け渡して行きたい。

49197 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロでお願いします。即廃炉。六ヶ所村再処理工
場ももんじゅも常陽も即刻停止。

現実的には原発ゼロは困難などと言う皆さんがたの現実に、福島の現実は含まれていない。わたしたち国民が全く愛されていないことはよくわかりました。でもまだ日本を諦めたくはありませ
ん。このパブコメの集計も改竄されることのないよう、正しく反映されるよう、必ず透明性を確保して下さい。よろしくお願いします。

49198 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 明らかに責任の取りようのないことを大人はすべきではないでしょう。
原発事故、放射能汚染の責任取れる者がこの世にいるとは思えません。
原発をゼロにするのが大人の責務です。
経済に対する悪影響を言われる方もいらっしゃいますが
自分たちで責任を取れない方法で規模の拡大を追求する経済は
もう先がないと思いませんか。

49199 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年には原発はゼロ、その前に、今すぐゼロとして
ください。
日本中のすべての原発を即刻停止、廃炉にするべき
です。

使用済み燃料核廃棄物の処理はどうするのですか？処分場も決まっていないまま、燃料プールもいぱいのまま、このまま廃棄物を出し続けて、さらに処理の予算はふくらむばかり、これをいっ
たいどうするつもりですか？

49200 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 電力にかんして原発依存はできるだけ早い時期に
０％にすべきだ。

原発の稼働は死の灰、すなわち放射性の廃棄物を生み出す。そして、一度大きな事故が起これば福島原発の例をみてもわかるように取り返しの使いない事態に立ち至る。また原発の稼働は
原発の原料を製造する段階から、廃棄処理にいたるまで、原発に関連して現場で働く人々の被曝を余儀なくされる。福島原発の事故は我々に原発からの即時撤退を警告している。原発事故の
事故はいつ起こってもおかしくない状況だ。人と核は共存できないということを確認するしかない。未来に責任ある行動をとるべきだ。原発の再稼働を即時に中止し、ただちに廃炉にむけての処
理を開始するべきだ。



整理
番号

個人/
法人等

職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

49201 個人 無職 ６０代 女性 　選択肢はありえない。これほどの大惨事を引き起こ
し、復興への道筋さえ定かでない
今、即刻０するしかありえない

　被害に悩む人々、原発なしでも電気は足りるのに、嘘をつき、原子力ムラのいいなりに、ｌ危険きわまりない、原発を再稼動させておいてパブリック・コメントとは何事か？コメントを募集したり、
意見聴取会を行うなら、国民の声を聞かねばならない。にも関わらず、あれほど多くの越え越え尾を無視して再稼動させた野田内閣はあきらかに国民に背を向けたている。
　私が責任を取ると大見切って動かせてならないののを動かした責任は万死に値する。
　世界の潮流からしても、このままでは国際社会の中で日本の信用はない。

　今直ちにすべての原発を止め、被災地の復旧にこそ政治生命をかけるべきです。核のゴミの首里するめどのつかない今ｍ原発を動かすことは自殺行為以外のなにものでもない。私は貴方達
と９共に死にたくはない。今すぐに原発を止め、子や孫たちの未来を安全なもに「しり義務が私達にはある。

49202 個人 学生 ２０代 男性 日本のエネルギー政策において、原子力は今後0%に
まで引き下げるべきであると考える。

　理由としてあげられる事はまずそのリスクである。現在、実際に原子力発電所での事故による被害者が多数いるのにも関わらず、国民の生活を奪うリスクを背負ってまでエネルギーを必要と
する事が道徳的にどれほど愚かな事かと考える。
　第二に、そもそも原子力発電を必要とするほどエネルギーを必要としていない。結局のところ少子高齢化に伴い人口も減り、テクノロジーの更なる進化によりエネルギー消費自体大幅に下
がっていくだろう。現在でも少しの節電で原子力を必要としなくてもエネルギーを賄えているのだから、これ以上リスクのある原子力発電は必要がない。

49203 個人 自営業 ３０代 男性 いますぐ原発ゼロが望ましい。 経済のためと言っても国民全体のためにはならなくて一部の利権だったりする。ほんとうに国民全員にとって健全な環境づくりをめざすならば原発はいますぐ辞めたほうがいいと思う。

49204 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は0％。全機停止。廃 炉を求める。 原発 は事故を起こした場合、莫大な被害を出し、地域を汚染し、人の住めない街に変えてしまう。放射性廃棄物を出し続けて費用がかかるため、経済的な発電方法ではない。自然エネルギー
に変えていくべきだ。

49205 個人 家事専
業

４０代 女性 原発０（ゼロ）を選択 国内の原発ゼロという目標に向かって国全体で努力し、自然エネルギー開発に力を注ぐという政策のみを支持します。

49206 個人 無職 ６０代 男性 ２０３０年原発０。 ２０３０年原発０でも遅い。
原発は、過酷事故を考慮するならば民間の保険会社も引き受けられないほどリスクが高い。
核廃棄物の処理方法もまだ決められない。安全に稼働してると言ってはきたが、常に小さな事故を繰り返している上、実際事故で死傷者もでている。
人はミスをおかすもの、保安委が決めた安全基準以上の想定外の危険もあり得る。絶対安全と傲慢にも言うことはもう通じない。速やかに原発の稼働を停止し、原発廃止に向けたロードマップ
を作ってほしい。

49207 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 地震国日本に原発は適していません。ゼロにするべ
きです。
そして即刻、代替発電（ガスコンバインド、地熱、海底
油田の開発）を進めてください。また効率の良い節電
を促すべきです。

私が子供の頃、原発があったのは東海村だけだったと記憶しています。広島や長崎のことを考えると、「原子力は明るい未来」などと言われても腑に落ちなかったことを思い出します。それがい
つの間にか日本に原発が54基も出来ていた…。それは去年の震災後に知りました。何の行動も起こさず、核の力による発電所を乱立させてしまったのは私たち大人の責任だと痛感していま
す。何よりも日本は地震国です。他の原発大国とは 初から条件が違うのです。
阪神大震災が起きた時、神戸にあんなに大きな地震が起きるなんて思っていた人はいませんでした。原発立地の断層調査をどこまで精密に（そして誠実に）やっているのかは知りませんが、日
本では、え? こんなところで? という所でも地震は起きます。国土地理院の資料によれば福島第１の地盤は沈下しているそうですね。大規模な地震が原発のもっと近くで起きたらどんなに頑丈な
耐震構造の建物でもひとたまりもないでしょう。
原発は過疎地域に建っているので、災害時のアクセスの問題も心配です。福島はあれでもアクセスがよかった方だと聞きました。大飯原発に至る道路は一本、それが崖崩れで通行できなくなっ
たらどうするつもりなのでしょう。
廃棄物の問題もあります。今後、（再稼働させてしまった大飯原発を含め）すべての原発を止めたとしても、使用済み核燃料の保管と廃棄は半永久的に続けなければなりません。それは原発建
設に邁進してしまった日本人が払わなければならないツケです。ここで、施設が勿体ないから、火力の燃料を買いたくないから、などという理由で再稼働を許せば、使用済み燃料の量は更に増
えます。今ある分以上に増やすことは子々孫々に対する罪です。
原発をゼロにすることで電力会社の負債が増えるならば、それは国が再稼働という選択なしで救済すべきでしょう。でもその負債が「重役や官僚の天下り先がなくなる」という程度のものであると
すれば噴飯ものですが…。
原発がなくなると地元市町村の方々の仕事がなくなる、ということであれば、新しく代替電力の施設を作ったり、代替燃料の開発にそういう方々を優先的に雇用するという方法もあると思います。
日本が国際社会に対していまひとつ及び腰である原因のひとつは、資源国ではないから、というのがあるように感じています。新潟沖のメタンハイドレートや油田、苫小牧の油田、積極的に開発
して自前の資源の割合を増やしていかないのは何故でしょうか。それで全てが賄えるとは思いませんが、天然ガスを他国の何倍もの値段で買わされているなどという異常事態は即刻止めなけ
ればなりません。
また、スマートグリッドや発送電分離、また省エネ家電のの開発を更に進め、電力の安定供給や効率よい節約をどんどん促すべきです。電力会社のやることは、節電を呼びかけながらオール家
電を進めていたり、私利私欲に走っているようにしか見えません。立派な技術者の方も沢山いるのは分かりますが、スマートグリッドや発送電分離を進める上で企業の抵抗が強いのであれば、
一時的な国有化も視野に入れていいと思います。
電力は人間が使うものであって、使われるものではありません。

後に国に対してお願いです。被災地の福島・宮城・岩手、そして関東から避難している方々に、また、それらの地域で農業や漁業を営んでいる方々に十分な補償をしてあげてください。「その
ための増税なら」私は仕方ないと思います。

49208 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 この国から原発施設すべてをなくしてください 震災以降、日々放射能の脅威に怯えながら生活しています。放射能による目に見えない被害。政府によってコントロールされた情報の氾濫。何を信じればいいのか。私は日本に生まれたことを
とても感謝して、日本を愛していましたが、このままでは日本を嫌いになってしまいます。
大好きな日本で子供を産み、育て、死んでいきたい。
しかしこのままでは放射能に侵され、
海外移住を考えねばいけないかもしれません。
大好きな日本であってほしい。
大好きな日本でささやかな幸せを、
大好きな日本で暮らしたい。
日本国民を思うなら、原発ゼロにお願いします

49209 個人 その他 ３０代 男性 私は、原発ゼロシナリオを支持する。
事故以来、原発は人びとの安全や生活を脅かすもの
として存在している。
それが人の生命や安全を脅かすものであるかぎり、で
きる限りの努力でなくすべきものだと考える。

私は、原発ゼロシナリオを支持する。
昨年の事故が起こるまで、自分は原発にそれほどの脅威を感じてこなかったし、疑問をもつ以前にすでにあり、稼働しているものだった。しかし、昨年の震災、そして原発事故によって、状況は
変わったのである。事実、原発は人びとの安全や生活を脅かすものとして存在している。
それが人の生命や安全を脅かすものであるかぎり、できる限りの努力でなくすべきものだと考える。原発ゼロシナリオが日本経済にダメージを与えるとしても（そのダメージ量についてはいろい
ろと議論があるのだが）、そのようなものは人命と天秤にかけられるようなものではない。
ゼロシナリオについては、原発産業で成り立っている地元住民の生活をどのように守っていくか、補助金や補償金で誤魔化すのではなく、自立的な就業のあり方をどのように確保していくのか、
という点をきちんと考えていくことが大きな課題だと思う。

49210 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 事故が起きた際の影響の大きさを福島の事故で思い
知らされました。多くの生命を脅かすようなエネルギー
はいりません。原発の一日も早い全廃炉を望みます。

・事故被害からの復旧の技術を持っていない
・天災被害の予測が十分ではない（福島でも「想定外の津波」とのことだった）
・テロ等への対策が十分でない（大飯では反対派に道路を占拠されていた）
・世論調査では、国民の多くが原発に反対であり、そのための不便は耐えられるとしている

49211 個人 家事専
業

２０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発が100%安全なんてあり得ないのは明白です。
この先また何かが起こったら、不幸な国民を増やすだけです。
体に有害とわかっていてもやめられないタバコと同じ。
早くやめる方が良いに決まってる。
電力不足などの多少の不便は我慢できます。だから原発を無くしてください。そしてクリーンなエネルギーの開発を急いでください。

49212 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。今すぐ全原発を廃炉
にして欲しいです。この夏、結局【大飯】を再稼働しなく
ても電力が足りることはあきらかになりました。経済よ
りも命優先でお願いします。

電気が足りてるのに、【大飯】を再稼働したのは何故ですか？　電力会社を守る為ですか？　日本の将来を考えると不安です。いえ、怖いです。私は子供を持つ機会がありませんでしたが、それ
でも子供達を見かけるたび、無事に成長できるんだろうかとかわいそうに思えてなりません。経済よりも命を優先させてください。日本には技術力があるのだから再生可能エネルギーをもっと進
めることができるはずです。便利さばかりにとらわれて、危険に目をつむってきた日本人につけがまわってきたんです。原爆を落とされ放射能の怖さを身をもって体験した私たちが先頭にたっ
て、原発の廃止の為に動くべきです。すこし不便なくらいの方が人間は創意工夫をして生きていけると思います。便利すぎると何も考えず怠け者になってしまいます。いますぐ全原発廃炉に進路
を向けるべきです。子供や孫たちが命の危機に瀕している時に経済を優先なんて言ってられるのでしょうか。核のゴミを増やし続けてどうするんですか？　日本を放射能汚染で住めない国にし
てはいけません。【もんじゅ】も止めてください。うまくいかないシステムにお金をかけないで下さい。

49213 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年では無く、今すぐに、原発はゼロにすべき。 地熱発電をもっと力を入れてやれば何の問題も無い。政府が動かないので、それが進まないだけであろう。やるべきときにやるべきことが出来ないのであれば意味が無い。これ以上、出来ない
言い訳はいらない。

49214 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に関する意見
「1.ゼロシナリオ」
2030年に原発0でなく、即刻原発0を主張します。

政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発を進めていくべきです。

49215 個人 その他 ６０代 男性 原発はゼロにして貰いたい！既存のエネルギー施設
（原発以外で）取りあえずは間に合うはずです。原発
の予算は新エネルギーの開発等に充て、この分野で
世界に誇る技術を作り上げて欲しい！

地球は人間だけのモノではありません！人間は地球を汚染する生物であってはならない（これ以上）。
自分たちが処理出来ない原子力廃棄物を作り出してはいけません。

原子力発電施設を廃止する事で莫大な金銭的損失は出るでしょうが、一部の関わる人達の為に人間としての尊厳を捨てては成らないと思います。

49216 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。選択肢から選ぶな
ら「ゼロシナリオ」以外は選択できません。但し「2030
年まで」ではなく、再稼働された原発を直ちに停止し、
全ての原発を直ちに廃炉にすることを望みます。

原発自体が未だ制御しきれない技術の上に成り立っているものであること、そのうえ、地震多発地帯であり、地震の大活動期に入ったといわれる日本において、再び大地震が起こる可能性が
あります。
先の福島原発での「事故」原因もいまだ「解明」されていないという事実からして、人類の生存そのものを脅かす原発は、直ちにやめるべきです。
さらに、使用済み核燃料は「再処理」ではなく「直接処分」すべきです。

そもそも、政府が国のエネルギー政策の方針を決める手順が不透明であり、パブリックコメントなど「国民的議論」の期間は短すぎ、また、周知されていないことに、大きな疑問を感じています。

また、「選択肢」の説明の仕方自体が「ゼロシナリオ」を選択した場合の負担をことさら強調していることへ、強い作為を感じます。

「選択肢」の「ゼロシナリオ」において、省エネルギーおよび再生可能エネルギーの可能性（比率）を過小評価しすぎています。

エネルギーを巡る議論は、経済的負担に論点が偏りすぎていると感じ、疑問があるのですが、経済的負担の観点からみても、「事故」が起こった場合の膨大な費用（福島原発「事故」でも明らか
なように、設備費、賠償、除染費等）や、廃炉費、超長期間の危険と負担を将来世代に負わせ続ける使用済み核燃料の処理費等の問題を考えると、原発は経済的にも、とても成り立たないもの
です。
いっぽう、省エネルギーおよび再生化のエネルギーの経済効果、雇用増大効果等は、正当に評価され、いっそう具体的に検討されるべきです。
原発と違って安全・クリーンであり、化石燃料と違って温室効果ガスの削減にも寄与できるエネルギーの技術を伸ばして行くべきです。
これらの技術で国際協力・貢献することも、福島原発「事故」をおこし、未だ放射能汚染問題を拡大し続けている日本がやるべきことだと考えます。

さらに、「ゼロ」を選ぶならば重い負担や厳しい規制を国民が甘んずるべきであるかのような「シナリオ」は承服できません。
必要性・許容性のある「負担」は負うべきです（過剰な電力使用を見直すなど）が、そもそも、すべての国民は健康で文化的な生活を営む権利を有しています。さまざまなかたちで「弱者」を切り
捨てない（みな、「弱者」となる可能性があります）ことが必須です。

49217 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電所は必要ないと思います。
ゼロでお願いいたします。

リスクもコストも総合的にみて採算があわない。
使用済み燃料の問題、メインテナンス時の被爆と作業員確保の問題、どれをとっても今後非現実的です。

自然エネルギーの開発補助などに力をいれて、国際社会にもその分野で先陣を切るべき。

49218 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
即時０％を希望します。

原発はリスクが大きすぎます。
即時、原発を０％にして下さい。
原子力自体、危険なものですし、原発における雇用体制も問題が大きいと思います。
原発に頼るエネルギー政策はもう終わりにするべきです。
原発で温暖化対策になるとも思えません。
自然エネルギー導入ももっと進めて、本当の温暖化対策を行うべきです。

49219 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉。 こんな危ない日本にはもう住めない！原発を核ビジネスを続けるのなら海外に移住も考えている。被爆二世として強く意見する！！

49220 個人 その他 ４０代 女性 原発０（ゼロ） 非核／反核の立場から兼ねてより原子力による発電には懐疑的かつ否定的な考えです。
今後、事故が起こるか起こらないかではなく、現に起こってしまったことから学び、反省するとともに、新しいエネルギー開発に力を注いで行くことを切に望みます。その技術と経験をもって世界を
リードすればいい。

廃炉にまでに要する膨大な時間や労力を現実的に考えて、即時撤廃をヒステリックに叫ぶつもりはありません。
ただ 低限、原発の使用を止めるのか、続けるのか、それが５年10年先のことかは別として、はっきりと方向を示した決意が聞きたいのです。
ほかの国ではできている決断が、なぜこの国ではできないのでしょうか？

49221 個人 学生 ３０代 女性 原子力ゼロシナリオに賛成します。 核燃リサイクルシステムが確立せず、また、確立の見込みも低い現状で、再処理を前提とした他の選択肢には断固反対です。
また、原発立地自治体の財政を、原発に依存させてしまうようなこれまでの仕組みを、存続させるべきではないと思います。脱原発を決定しても、廃炉には時間とお金がかかるわけですから、そ
の間に、原発立地自治体が、産業転換をはかることも可能だと思います。田舎のひとがリスクと引き換えにお金をもらうような仕組みは、再考を有するはずです。

49222 個人 自営業 ３０代 男性 原全子力発電所の即時全停止と順次廃炉を強く要望
いたします。

以前から原発の安全性が危険視されていた中、福島第1原発事故が起こり、依然として安全な状況に見通しがつかないうえに政府・電力会社・保安院等がまっとうに機能していない、若しくは信
頼性に大きく欠ける対処の中、大飯原発に関しては全く報道さえ偏る状況にありこの状況では一切の原発へのメリットが虚構に感じ、ただでさえ原発の安全性が確証されていないなら原発を存
続させる合理的な理由が一切わからない為、全原発の即時全停止と順次廃炉をすべきと考えます。また、廃炉に関してまだまだ課題が残ると思います。それこそを全国民で議論し、原発に対し
て全ての国内外、個人法人、がフェアに関わるべきと考えます。そちらで新しいマイナス成長を誇りを持って主導してほしいです。そちらになら税金の投入も条件付きで仕方ないと考えます。



49223 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電所の稼働は早急に停止。しばらくは火力・
水力の既存エネルギーを中心に、天然ガス、太陽光
他の代替エネルギーの技術開発を急いでほしい。日
本の技術力をこの分野で発揮、世界トップクラスの新
たな産業に。

原子力の技術そのものを全否定する気はないが、これほど地震の多い土地に、これだけの原子力発電所がある国はそうはない。産業の問題、国防の問題、もろもろの事情はあるだろうか、ま
ず「国土を守る」ということを絶対的に優先すべきであり（保守の立場に立つならなおさらだ）、我が国では原子力発電は断念すべきであると考える。

停止したあとも、管理の問題が長く残る。技術者を育成する環境を整え、廃炉技術を世界に輸出するなど、知恵をもって対すれば、新しい道がひらかれるはずである。廃炉技術が尊敬され、若
者が原子力の仕事を目指す環境づくりが重要だ。

太陽光等、次世代エネルギーの技術開発についても、日本本来の能力を真に発揮すれば、第三の産業として将来性は十分にあると思われる。日本は資源の国ではない。他の国に真似できな
い、技術、ソフトの国だと思う。得意分野をふまえ、予算を与え、人材を育成してほしい。

いま必要なのは、世界に発信できるごまかしのないビジョンと希望だ。それがあれば、日本の人々は、再び立ち上がるだけの可能性をまだ十分に備えている。逆にそれがなければ、本当に没落
の１００年となるだろう。

49224 個人 自営業 ４０代 男性 原発要りません。
震災瓦礫の拡散やめてください。

国民の為に動けないなら政治家ヤメてください。

49225 個人 自営業 ４０代 男性 1.ゼロシナリオを支持します。 1.ゼロシナリオを支持します。
・本当は更に時間をかけた脱原発政策でも良いのだが、他のシナリオでは核燃料サイクル計画を是としている為支持できなかった。
・現実化の目処の立っていない核燃料サイクル計画は即刻中止すべき。
・原子力発電の必要性及び安全性を丁寧にわかりやすく国民に提示し、国民の理解を得られる努力をすべき。現状では圧倒的に不足している。
・安全性の低い旧式原発を廃止すると同時に、必要性があれば安全性の高い新型原発の新設・稼働は必要かもしれない。
・核エネルギー技術の維持のために一定数の原発稼働は維持、だがその安全性の追求はもちろん必要だし、必要性・安全性の国民への説明は丁寧に行なって欲しい。

49226 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発０に
福島原発事故により、原発の安全性は完全に否定さ
れた。
原発は、もともとエネルギー効率が低く、安全性や廃
棄物の問題
放射能の問題を考えると、将来エネルギーとして、想
定できません。

原発をゼロにする理由
１）安全性の保障がなくなったこと
２）「安全に」動いている間も、放射能を出し続け、周辺住民および原発で働いている労働者に放射線被害をおよぼすこと
３）原発を稼働したあとの放射性廃棄物の捨て場がないこと。
４）原発エネルギーの非経済性。安全コストを無視しても、もともとエネルギー効率が火力水力に比べ低い。現在の電力会社の試算する「原発の効率性」は
稼働時のランニングコストのみを比較したもので、建設費用や、さらに安全対策の費用を抜かしている。これに加えて、廃棄物の処理費用や、さらに福島原発事故対策の費用を考えると到底割
に合うものではない。
５）原発を稼働させるには、石油エネルギーなど他のエネルギーが不可欠。
（車のガソリン、その他の物品、原発建設のためのエネルギー、そして非常用電源。。。）
そのため、原発だけでエネルギーを考えることは、安全性を度外視しても不可能。このエネルギーを考慮すると、原発は稼働すればするほどエネルギーを消費してしまう。
６） 大の問題は、安全性。今回の福嶋原発の事故でも大量の放射能がまき散　　らされた。まだ核爆発の危険も回避されていない。
７）放射能の人体に対する影響は計り知れない。遺伝子を破壊し、がんを誘発する。周辺住民に対する被害、環境破壊、そして原発労働者への被ばくは労働安全衛生法と憲法違反。

以上から、原発を将来エネルギー源として考慮することは、到底考えられない
福島原発の事故の収束もできていず、原因解明もできていず、対策もない段階で、再稼働はもちろん、将来のエネルギーとしても想定することは、非科学的な暴論である。国の経済成長を考え
ても原発をエネルギー源として想定することは、マイナスとなる。

したがって、原発以外のエネルギー源を考えることと原発に依拠しない経済政策や生産のありようを考えることが政府と)国民の義務となる。
（憲法25条「健康で」文化的な生活を送る権利）

以上の観点から、将来エネルギーとして原発をゼロとするとともに、現在稼働している原発を停止すること。全国の原発を廃炉にすることを訴えます。

今回の事故による放射能被害や過去の原爆被害の放射能被害対策。そして放射能廃棄物の対策、福島県民の救援。

これらが先決であり、将来エネルギーを原発に想定することはまったく愚かなことだと思います。

49227 個人 家事専
業

５０代 男性 原子力発電はゼロへもっていくべきと考えます。 使用済み燃料処理方法が暗中模索状況下、現在の原子力発電そのものの安全性が問われている現在、冷静に将来を見据えた議論はとても重要な事だと思います。難しい事を技術課題であ
ると称し、多大な投資を行うことは地域経済の活性化に繋がっていたかと思うが、ローカルな見方ではなく日本全体・地球全体を見渡し再考すると、やはり将来へ地球環境を持続継承してゆくに
は、自然再生エネルギーをメインとし原子力発電はゼロ化させることが、必要であると考える。一度失ったものは元には戻らない。

49228 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力政策をすべて白紙にし、今ある前原子力発電
所を廃炉にするべきである。日本は今すぐに「脱原
発」という目標を掲げ、そこに向かって国民一丸となっ
て進むべきであり、そのための政策を打ち出すべきで
ある。

　私は、将来のエネルギー政策については、原子力発電を撤廃し、代替エネルギーで賄えるように方向転換を迫られている時期なのだと考えます。少ないエネルギーで、さらに暮らしやすくなる
工夫も求められていると思います。これまで原子力政策に費やした費用を、これからはそれらの方向に使い、総力を挙げて新しいエネルギー時代を築くことがもっとも我々生活者の理想に適っ
たあり方なのではないでしょうか。
　
　我々国民の多くは、福島第一原発の事故による放射能汚染の恐怖と日々向き合いながら暮らしています。子供を持つ親ならなおさらです。事故以前と、暮らしがずいぶん様変わりしました。お
もに悪いほうへです。さらに、放射能の恐怖は、子孫の代まで延々続きます。こんな恐ろしいものが、人類の暮らしと隣り合わせに存在するようなことがあっていいのでしょうか。

　さらに、人の健康や命を危険にさらしてまで守るべき「経済」などありうるのでしょうか。

　政策は、一部の人の利益なのではなく、国民みんなの幸せの上にあるのだという基本に立ち返って頂きたいと切に願います。

　
49229 個人 無職 ６０代 女性 ゼロシナリオを選択します。

でもそれだけでは不十分です。送電線の分離、電力
の自由化をいそぎ、自然エネルギーの割合を増や
す。

ゼロシナリオを選択します。
原子力エネルギーも核兵器も中身は同じです。
日本は原発事故で、世界中に大量の放射能をまきました。
その影響は、何十年たっても消えることはないでしょう。
私たちには、日本のこどもたち、世界のこどもたちのために、核のない世界をつくる責任があります。
国の原発事故後の対応もあまりにもひどく、人の命を大切に考えているとは思えません。
そんな状況での再稼働は無責任で無神経です。
脱原発は、世界に対して果たさなければならない日本の責任です。

原発事故後、世界中で日本の威信は地に落ちました。

今、世界は日本の今後に注目しています。
自然エネルギーなどの日本の技術は、世界一だと思います。
脱原発に舵をとり、グリーンエネルギーの技術の研究、普及に、国をあげて取り組むなら、それらは今後、世界をリードする大きな力になるでしょう。

ゼロシナリオでは、火力の割合が多いですが、電力自由化を急ぎ、スマートグリッドなどを導入し、もっと地域で発電できるようになれば、グリーンエネルギーの割合がもっと増えます。地域で発
電すると、地域の活性化にもつながると思います。二酸化炭素の排出量も大幅にへります。

これらのメリットは、しばらくの経済的ダメージを補ってあまりあるものだと思います。
よろしくお願いします。

なにか大きなことを決めるとき、子供たちのことを一番に考えてください。無心で生きる子供たちは、賛成も反対もいいませんが、子供たちこそ日本なのです。

49230 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時） 原発ゼロシナリオを即時に選択することを希望します。日本に未来を与えるためには、原発ゼロシナリオ（即時）しか選択肢はありません。

49231 個人 法人等 ３０代 男性 わたしは、ゼロシナリオを支持します。原発を可及的
速やかに廃止し、グリーンなエネルギー・サイクルを
進めることが、長期的に見て国民の生命・環境を守る
上でも、産業育成の上でも必須であると考えられるか
らです。

わたしは、２０３０年の原発依存度「ゼロシナリオ」を支持します。理由は、（１）福島第一原発事故によって、原発および核燃料サイクル技術が宿命的に有する非人道性および憲法が保障する基
本的人権侵害が明らかになったこと、（２）福島第一原発事故の全容（現在進行中の事象も含む）、原因、経緯、責任問題などの重要事項のほとんどが解明ないし追求されておらず、またこれら
に関する東京電力および政府の国民への情報開示が全く不十分であること、（３）福島第一原発事故により明らかになった現在に至る原発推進体制の問題点が、「国策」の名のもとに隠ぺいさ
れる傾向が現在に至るも顕著であり、政府主導による改善が期待できないこと、（４）原発依存から再生可能エネルギーの技術革新を積極的に取り入れたグリーンなエネルギー・サイクルを世
界に率先して進めることが、長期的に見て国民の生命・人権を守る上でも、産業力育成の上でもプラスになると考えられること、などによります。「１５シナリオ」、「２０～２５」シナリオを選択するこ
とは、新たな原発の新規増設・更新を必要とすることとなり、「原発からグリーンへ」という大きな政策方針に矛盾します。「ゼロシナリオ」のもとで、原発に依存した経済構造の転換、国民のライフ
スタイルの転換、真の民主主義社会の熟成を実現してゆくことが福島第一原発事故を経験した日本に求められていると思います。

49232 個人 その他 ５０代 男性 持続可能性を基本理念に。
熱その他の形での利用も視野に。
CCSは今は仮定せず別途技術アセスメントを。
需給の季節・時刻による変動への対応が重要。
電力の質の基準見直しの国民合意を。

(1)すべてを同時に考えることは不可能なのでエネルギー政策に限ったことは理解できるが、エネルギーに関する選択には産業・財政・雇用・福祉などの政策もかかわってくる。有限な地球上で
人間活動に伴うエネルギーや物質の流れの無限の成長は不可能である。しかし20世紀の経済成長はエネルギー資源利用量の成長とともにあった(Ayres and Warr, 2009: The Economic
Growth Engine)。これは経験則にすぎず、資源利用量をふやさない経済成長は不可能ではないが、今後の技術開発・普及しだいの面もあり、公約できるものではない。経済が成長しなくても貧
困者や失業者がふえないような社会のしくみを構築したうえで経済成長に代わって持続可能性を政策の主要理念として置くべきだと考える。

(2)電力だけの数値を示していることは、当面の議論の便宜としては理解できるが、エネルギー需給の全体を考えるためには熱その他の形での利用も評価に入れるべきである。ただし、電力と
熱の資源価値は同じでなく、合計のエネルギー量だけを見るのもよくない。今後の政策決定の材料としては、エネルギーの質を区別してそれぞれの量を見るとともに、エントロピーを考慮した指
標(たとえばエクセルギー)によって統合して見るべきである。

(3)「化石燃料のクリーン化」に二酸化炭素回収隔離貯留が含まれるかがよくわからない。わたしは、現時点でのシナリオでこれの貢献を仮定してはいけないと思う。原子力の使用済み核燃料の
処分と比べると、CO2は、毒性は小さいが、質量が膨大であり、完全人工隔離で不可能で地層中への排出となるので、確実性や社会受容性に関して、異質な困難がある。しかし、世界規模で
CO2排出削減の重要性がさらに高まる可能性はあるので、技術アセスメントを進めたうえで、実現の見こみがあれば、将来の政策決定の機会には、選択肢シナリオに含めるべきであろう。

(4)再生可能エネルギーのうちでもとくに太陽光と風力は、季節・時刻による変動が大きい。また、エネルギー需要も季節・時刻によって変動する。需給の情報を要約して示す際に年合計値を示
すことは理解できるが、再生可能エネルギーの割合を高めるうえでは季節・時刻ごとのマッチングが重要である。万能の対策はないので、複数の手段を組み合わせる必要がある。政策策定の
際は将来の技術を詳しく見込むことはできないので、控えめと野心的の両方の見積もりをして、定期的に再評価すべきだろう。
(a) エネルギー貯留機能を、政策的重点箇所に早期導入するとともに、安全性を確保しながら費用を安くできる技術開発を推進すべきである。
(b) 空間的融通も重要である。ただし、トラブルの広域波及は避けなければならない。地域ごとのネットワークが自律的に動き、ゆるい相互連携をもつ形にすべきであろう。
(c) 再生可能エネルギー供給設備の立地を、年平均の稼動率だけを見るのではなく、需要の多い季節の供給能力にも注目して推進すべきである。

(5)東日本大震災前の日本の電力は、停電の少なさや、電圧・周波数の変動の少なさで世界でも珍しい高い品質をもっていた。しかし、再生可能エネルギーを多く導入しながらこの品質を保つこ
とは至難のわざとなるだろう。品質標準を欧米並みにし、変動への対応の一部を消費者側の責任に移すのが現実的だと思う。需要の空間密度の高い地域では、確実性の違った複数の電力網
の併用もありうる。もちろん、政策変更についての国民合意を得ることが必要である。

49233 個人 会社員・
公務員

３０代 男性  「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 原発のリスクは高すぎ。太陽光か風力発電に切り替えて。代替エネルギーに必要な投資をして、ビジネスとして成り立つようにしてください。

49234 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

福島原発の事故を考えれば、原子力発電所はあまりにもリスクが大きすぎる電力源である事は明らかです。ある程度の安全対策は講じる事が出来るかもしれませんが、人間が管理する以上、
１００％絶対安全であるとは言い切る事は出来ないと考えます。

49235 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 事故が起こると危険なので原発を全て即廃炉にして
欲しい。誰にも責任取れないし、責任が取れない事は
やるべきではない。

お金や電気がなくても生きていけるけど、命や土地が亡くなればそれで終わり。
経済破綻直前のギリシャが、国民の幸福度ランキングで世界2位なのはそれを証明し
経済大国日本での自殺者が年間3万人以上いる事実もそれを証明している。
「経済の豊かさと人生の豊かさは全くの別物である。」
今の政府は価値観が古すぎる。
人は自分達の身の丈に合った生活をするべきなのは言わなくてもわかる事。

そして国民の9割以上が、「人生の豊かさ」を求めているのは事実。

「国は少し貧乏になるかもしれないけど、安心・安全にいきましょう。」

49236 個人 その他 ４０代 女性 脱原発！速やかに原発ゼロを選択します。 3つのシナリオの選択肢は再生可能エネルギーの導入率を甘く見ている。もっと数字を上げることは可能だと思う。４つめのシナリオを考えて欲しい。火力発電によるCO2の増加を防ぐことも考
えて再生可能エネルギーと蓄電池技術の開発に早急に力を注いで欲しい。東日本大震災後の福島原発事故を踏まえて原子力発電を１％でも維持することは考えられない。

49237 個人 自営業 ６０代 男性 原発ゼロのエネルギー政策に転換し、出来るだけ早
期にすべての原発を廃炉にしてゆく計画をたててほし
い。

福島原発の事故によって、私たちは国を滅ぼしかねない原発の危険性を目の当たりにしました。人類は原子力と共存出来ないことがよく分かったはずです。このような危険なものは、まず使用
しない事を前提に生活や経済を考えるべきだと思います。電力の不足がもし本当なら、節電の可能性はいくらでもあると思います。

49238 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 今自分たちが快適に過ごして、その後始末は次世代に頼むって、絶対間違っていると思います。
原発がゼロになることで暮らしが変わるのも構わないという覚悟はできました。
原発いらないです。



49239 個人 その他 ４０代 女性 「2030年に原発ゼロ」ではなく「即刻、原発ゼロ」に。 ゼロシナリオを選択します。
原発の事故はあってはならない。
それは人間だけではなく地球上の全ての生物に危害があるからです。
空気、水、土を放射能で汚染するということはあってはならないこと。

危険な核廃棄物にしても埋め立てることしか処理の術はなく
汚染への不安は10万年先まで続くのだ。
核廃棄物を無害にする技術も無くしての原発稼動など
地震や津波などの有無にかかわらず、するべきではない。
ましてや火山、地震大国である日本の土地にはもちろん、
原発はあるべきではない。
その事故の危険性がどれだけ大きいものかは今回、十分証明されたはずだ。

2030年時点で0％ではなく即刻ゼロにしてほしい。
2012年5月5日からの2か月間、日本の原発依存度は0％であったはず。
 
これからは温暖化にも考慮し、
節電を強化してでも自然エネルギーを活用してほしい。
新しい技術の開発に力をいれ、それを日本の力としてほしい。
今回の事故を教訓として、
原子力発電の時代を日本から終わらせてください。

49240 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発０％にして発電、送電の分離、再生可能エネル
ギーの開発、電力会社を消費者が選べるようにする。

・原子力は現段階では人間が手に負えないもの（処理も含めて）だから。
・現在の電力会社の地域独占は競争原理が働いていないため「原子力ムラ」など既得権益にしがらみついているから。
・日本は海に囲まれてるので波力発電が可能、山が多く中小河川も多く地域に根ざした小規模水力発電が可能、また、火山大国であるので地熱発電、原発29基分に相当するや地熱発電の１
つである高温岩体発電が可能であるから。
　以上のような発電以外にもあると思います。これらにより電力会社が数多くでき、消費者が会社を選べるようにすれば競争原理もはたらき持続可能な社会が出来るはずです。現在の政府は経
団連、財界、既得権益を守ろうとする電力会社のお伺いをたてている。早急に再生可能エネルギーの開発に全力を尽くしていただきたい。

49241 個人 自営業 ４０代 男性 0%シナリオを支持。原子力発電という未来の無いシス
テムにお金をかけずに、クリーンなエネルギーの開発
にお金を使っていただきたい。

0%シナリオを支持。一度事故が発生した場合のリスクが大きすぎるのは、現状をみれば明白である。そもそも事故に対する対策が万全ではない上に、使用済み燃料の処置についても未解決で
ある。このような未来の無いシステムにお金をかけずに、クリーンなエネルギーの開発にお金を使っていただきたい。

49242 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 福島の原発事故の後、なんら安心できる改善策も講じられないまま、原発が再稼働されました。民意を反映しているとは思えません。すべての原発は一刻もはやく廃炉にすべきです。
代替エネルギーでやっていけるようになるためにも、0％を選択すべき、
その方向で国をあげて取り組んでいくべきです。
核のゴミのことひとつ考えても、採算にあわないことは明確です。
子孫につけをまわすことは容認できません。
できるだけ早くゼロ％にする、ゼロシナリオを選択してください。

49243 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 福島のような大事故が起きて廃炉や除染のメドも立たないのに、原発の再稼働や、輸出を行うこと自体がおかしい。仮に１００％安全な原発であったとしても、何万年も保管が必要な放射性廃
棄物をこれ以上増やす事はできない。高速増殖炉もリスクが大きすぎる。

49244 個人 自営業 ６０代 男性 (1)ゼロシナリオ
全原発即廃炉が不可能ではないはず。現在の原発技
術は経済に組込むレベルにはない。原発なしの生活
レベルの社会でよい。国土を汚した責任は決して取れ
ない。福島の社会的責任さえ取ろうとしない。

日本の政治：
福島の事故で原発当事者のだれもが社会的責任からさえも逃げ回る。そんな国が原発を管理出来るはずも無い。野田の終息宣言なんて誰も信じていません。いまのまま無能政治家が経済
界、官僚の意のままにアホズラで踊っているかぎり日本社会は衰退するだけです。

事故の性格：
原発事故は近代社会繁栄が負わざるを得ない諸事故の範疇とは異質のものです。近代の諸事故は保険とセットですが、保険は原発事故を拒絶しています。なぜか！原発事故は人間社会の
持つ有限時間を遥かに超えたものだからでしょう。また、空間的にも保険の概念を凌駕しているのだと思います。

原子力と経済：
人間社会の全ての事象の経済価値は、究極、人間に与えられている有限な時間を分母になる。が、原発は計測不可能です。なぜ、いわゆる原発廃棄物の処理なるものが遅々として進まない
か。それは、人間生活の経済で計ることの出来ない謂わば宇宙的デブリだからでしょう。私は原理的に不可能なのではと思っています（根拠は無い）。

大地を汚してはならない：
唯一「太陽と大地」（所謂一次産業です）だけが食料を生み出します。一度事故を起したら永遠に大地は回復不可能です。福島の事故だけでも次世代、次次世代達の負担は大変なものになる
はずです。

生命と放射線：
太古、猛烈な放射線降り注ぐ地球に奇跡的に生命が繁栄し始めたのは、数億年をかけて、幾層もの種々の大気層が作られ、それによって放射線が遮断され、地表面が現在のレベルにまで落
ち着き、遺伝子が安定的に受け継がれてきたからに違いないのです。

49245 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオです。昨年夏冬、今夏の電力消費量
からそれは本来であれば即時に充分に可能であると
思います。

(1)ゼロシナリオです。昨年夏冬、今夏の電力消費量からそれは本来であれば即時に充分に可能であると思います。コストと環境汚染のスケールがとても見合うものではないことを福島原発事
故は改めて教えてくれました。それどころか幾らコストをかけても除染をして元の状態の戻すのは不可能です。
また、原子力規制委員会の人事が荒唐無稽であることは多くの人が指摘しています。非常に重要なことなので、これもよく国民が議論したうえで、再考することを強く望みます。

49246 個人 無職 ４０代 男性 原子力発電所の存続について 少しでも早く原発ゼロを、そして完全廃炉を望みます。
他の発電方法に比べてあまりにも危険だからです。

49247 個人 自営業 ４０代 男性 原発０でお願いします 何を迷う必要があるのでしょうか？
このような事故が起こってしまい、未だに職を失い家を失い避難生活をされている方々が３４万人もいるというのに。過労死や自殺も原発のせいですよね。

事故収束や関電に国費をつぎ込み、税金や電気料金を値上げし、国民の不満は 高レベルに達しているのに、再稼働はあり得ません！

一部の権力者のために、国民が犠牲になる構図はもう御免です。
今、日本がやるべきことは、新しいエネルギー政策を推進し、世界の手本となることではないのでしょうか？

後に、内容確認画面の「修正する」ボタンを押すと、１時間かかって記載した内容が全て消えてしまいました。国のトップのＳＥさんは、この程度のものなのでしょうか！？

49248 個人 無職 ２０代 女性 原発０％を選ぶ あんな大事故を起こしておいて、まだ原発に頼るというのはおかしいと思うので。

49249 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力エネルギーへの依存に反対します（原子力発
電に反対）

これまでも交付金に頼る自治体の姿勢に疑問を感じていましたが（原電さえできれば町はうるおい過疎化は避けられる・・・等、信じ込んでいるような体質）福島での事故後の町や村の荒廃、土
地、水の汚染の状況を知るにつれ、ますます原子力に頼る生活のもろさを感じている次第です。

先祖伝来の土地に住めない、これまで大事にしてきた生活、農業への諦め、漁業への不安。
ぬぐいきれない放射能への不安、農作物への不安。

いくらもっと安全な設備で基準を厳しくといっても、それは絶対的に完璧なもの・・・ではないのですからそれを信用することはできません。
一度暴走したものを、全て完全に抑えこむことは出来ないようなものはいらない。
そのような危険なものを使ってまで得ようとするものが何か私にはわかりません。

電気代が上がろうとも、再生可能エネルギー政策への転換を要望します。
もし原子力エネルギーと再生可能エネルギー、どちらかを選んで生活できるシステムがあれば私は迷わず再生可能エネルーギーを選択します。

49250 個人 家事専
業

２０代 女性 原発ゼロへ。国家はもっと国民に情報を開示し、また
国民の意見を反映させろ。

原発ゼロへ向うべき。3.11の地震後、原発がいかに杜撰な管理をされていたか、電気会社が命より金、権威を大事にしている事などが、今まで国民から隠されてきたものが膨大にあると思い
知った。国家を信用できない。原発を維持するとしても、寿命が来ても無理に続けさせたり、寿命が来たからまた新しく作ったりするのでしょう？膨大な費用をかけ、国民の命を脅かす原発を維
持、または増やすなんてことは愚かだ。バカだ。断固として原発ゼロへ向けて働くべき。私たちの労働の対価である金を、もっと大事なことに使ってくれ。ホームレスを守ったり、木々を増やしてく
れ。原発反対。情報開示。国民を除外視するな！

49251 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 全ての原発を速やかに停止。廃炉へ。代替エネル
ギー開発・利用促進に金をかけ、省エネルギー対策
への啓蒙活動に積極的に取り組むべき。経済界の
面々に命優先の倫理観を呼び覚まさせよ。原発は軍
事利用と表裏一体だ。

原発が安全でないことははっきりした。核廃棄物の処理には永遠に近い年数を要する。放射能の影響は今なお続き、人体、とりわけ子ども達の心身への深刻な被害が今後更に明らかになって
くるだろう。取り返しのつかないことをしてしまったという深い後悔のもとに原発廃絶を訴える。何より大切なのは人の命だ。安心して暮らせる日常だ。それを脅かすのが原発。代替エネルギーの
開発と省エネ対策に力を注ぐべきだ。原発がないと電力需要に追いつかず、大変なことになるぞという、脅しが意図的に流されている。街中は冷房も電飾も節電とは程遠いところにあると肌で
感じる。もっともっと節電できるはずだ。その必要性について市民みんなが納得して取り組めるようなわかりやすいものさしを提示すべきだ。それを敢えてやっていない。生命よりも経済が優先さ
れてはならない。そう感じている人の声が反映されるような政策をして欲しい。
原発が軍事利用と切り離しては考えられないことは世界が知っているだけでなく、だまされていた日本人にも周知されつつある。エネルギー対策だけで原発を作っているわけではないと市民は
知っている。それを封じ込めることはもうできない。

49252 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 時間をかけても、将来はゼロシナリオをめざす方向を
明確にすべきです。その決定を国是とするため、政府
は原発の廃棄物の処理方法など、原子力政策の現在
を広く国民に情報公開したうえで、国民投票を実施す
べきです。

◯原発から出る放射性物質の処分方法がないこと、◯重篤な事故時は取り返しがつかない被害をもたらすこと、◯平時も現場作業にあたる人々の被曝労働を避けられないこと、◯環境省の試
算にあるように、再生可能エネルギーで電力需要をまかなえる見通しがでてきたこと、から設計寿命を超える老朽化原発から徐々に廃炉にし、 終的にはゼロシナリオを目指すべきです。
ゼロシナリオを政権党が変わるたびに変化してしまうものでなく、明確な国是として代替エネルギーへのシフトを推進していくため、諮問型の国民投票を行い、国民の意思を明らかにしておくべ
きです。
上記した原子力政策の現状を政府が熱意をもって国民に説明したなら、国民の大多数はゼロシナリオを選択すると信じます。
もちろん、ゼロシナリオが国民の支持を得なければ、原発の徹底的な安全対策のもと、原発を使い続けることになります。
いずれにしても、国民投票を実施し、主権者の意見を明らかにしてください。

49253 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に関して、(1)ゼロ
シナリオを選択します。

(1)ゼロシナリオ選択の理由
・使用済み核燃料の危険性
　東電福島第一原発の事故以前より使用済み核燃料の危険性について懸念してい　　た。技術的に安全な処理が出来ないものが常に発生する発電に疑問がある。
　さらに核兵器への転用も可能であり、大量に貯蔵することは好ましくないと考え　ている。
・国内における原発の立地条件の危険性
　地震国である日本での原発の稼働は常に危険と隣合わせであり、安全の保証は無い。東電福島第一原発の事故の教訓を生かさなければと思う。

49254 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 人の手に余るものは何年かかろうと放棄すべき。 安全管理が適切になされているいないに関わらず、今回のような大災害になる可能性のあるものは必要ないと考えています。
そのために必要なことであれば協力していきたいです。



49256 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロ、もんじゅ廃炉 理論上100%の安全はあり得ない。事故の影響が計り知れない。隠蔽する。
以上の理由から原発は不要と考える。

49257 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロを要求します。 原発建設が始まったころからずっと、事故の可能性が頭にありました。直接的な健康被害はもちろんのこと、ほとんど未来永劫地球を汚染することを考えれば、人類は原子力を安易にもてあそ
んではなりません。ソ連やアメリカなら汚染地域の立入禁止措置もできましょうが、日本でそれができますか？　狭いうえに活断層が縦横に走る地震大国の日本に原発を50以上も建てる愚。ム
ラの目先の利益に
踊らされれば、原発栄えて民ほろぶ。この国が自国民さえ守る意思を持たないことはすでに自明とはいえ、あまりに情けない。

49258 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 火力発電、水力発電、風力発電で賄えるにも拘らず原発にこだわる理由が無いから。
福島原発のせいで福島は未来永劫住めなくなりました。
そんな原発は不要です。

火力発電は石油だけでなく、ガスでも行えるうえ更に燃料費も安いものが購入できるはずです。
そのような手段を講じずに原発の稼動を認めるわけにはいきません。

49259 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオ、一刻も早く脱原発をめざしてください。 1.原発の科学技術は、原発の廃棄物処理の安全な方法が、今の時点でも、これからもメドが立っていない科学技術であること。耐用年数が過ぎ廃炉にするときも、安全な処理の仕方のメドが
たってないというお粗末な科学技術であること。
地震・津波のない、ドイツでさえ、原発そのものが安全でないと判断し、脱原発に向かったではないか。
2.　大きな事故が起きたら、とてつもなく影響が大きく、半永久的にその災禍が残り、その事故処理も10年～50年以上とかかり、生物の遺伝子にかかわることであり、地球の人類そして生物に、
とりかえしのつかぬ事故になりうること。ゴジラが生まれるかも？
3.原発推進派の科学技術者の社会性の無さ、無責任体制。上記の二点、ちょっと考えれば解る筈なのに、考えないようにしよういう体質がこびりついている。原発は国策だから、考えずに推進
すべきと考えている。高木仁三郎の本参照　岩波新書あり。その国策を脱原発に切り替えねばならぬ。
4.　原発ははいつでも原爆を作れる生産体制維持であり、国の権力者が核の平和利用というベールでくるみながら、原発をすすめていた。また原発は国のエネルギーの中央集権化を必然的に
進めることになり、権力の維持に役立つこと(エネルギー電気をお上が民にくれてやってるというふうに)。
☆PCBという公害物質でさえ、始末に困っているのに、猛毒のプルトニウムを原発動かすことで莫大の量を作っていって、この地球の生物をを破滅させようとするのですか。いますぐにでも脱原
発です。いまある負の財産のプルトニウムどう処理するんでしょうか

49260 個人 自営業 ７０代 男性 2030年を待たず即時原子力比率０％を支持します。 今夏は気象庁の予測どおり非常に暑い夏となり、2010年の猛暑に匹敵する暑さとなりました（8/12までの本年猛暑日は13日、2010年は14日）。まず電力需給についてですが、 も電力需要が
高まった８／３の関西電力の需給状況は、供給側で400万キロW、需要側では節電効果で300万キロW減り、合計700万キロW見込みに対する増加がありました。これは大飯原発3,4号機合計230
万キロWの3倍以上あまっていた、ということ示しています。よって、直ちに大飯原発を停止させても全く問題ありません。電力需給の面からは全く原発は必要ありません。
原発の安全性についてですが、日本は地震多発期に入ったとされ、今後大型の地震がいつ、どこに発生してもおかしくありません。国会事故調にも指摘されたように、津波だけでなく地震によっ
ても原発の主要部（配管）が破壊され、放射能漏れを起こした可能性があり、耐震性にも問題があります。さらに問題なのは、原発立地の正当性です。志賀原発の直下には活断層が存在する
可能性が専門家によって強く指摘されています。住民の生命、安全を無視して電力会社と原子力安全保安員、経産省が結託して原発の建設を進めてきた訳で、他の原発についても立地の正
当性が疑われます。システムの問題も極めて大です。福島原発事故を経験した後でさえ、原子力規制委員会に推進側の人間を選出する、国会事故調の報告について国会で審議をしないな
ど、国民の目から見て、全く反省が感じられません。よって、日本国の政府には原子力を扱う資格は無いと考えます。よって直ちに原発をゼロにすべきです。

49261 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 長期的な未来を見据えた自然エネルギーへの変換。
及び、電力エネルギーの地産地消化。

原子力発電についてさまざまな意見がありますが、それには万年単位で放射性廃棄物を管理、監視しなければいけないという、人間のスケールを超えた問題があり、その義務と責任を果たす
ことはまず無理だと思います。そして、その責任を果たせなかった場合、私たちの子孫はもとより地球の全ての環境や生物に、放射能汚染という悪影響を与えることになります。いい加減に政
府、電力会社各社には短絡的な利益、利権から頭を離して、現実に目を向けて頂きたいものです。

自然エネルギーの地産地消化ですが、島国である日本には、豊富な自然エネルギーの潜在的な資源があります。風。波。川。音。地熱。太陽。これら自然の恵みを生かさずにいては、日の本
の国としてあまりにもったいないことだと思います。

まず、送電施設を国有化にしてください。太陽光発電、風力発電、波力発電、小水力発電、音力発電、地熱発電。出来る限り、力の限りに取り組んでください。既存のエネルギー業従事者を優待
して雇っても有り余る雇用が生まれる筈です。

エネルギーを選択する自由をください。他の国の地域に出来るのですから、我々にも必ず出来ることです。国民の、祖国に対する誇りをください。

49262 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発ゼロシナリオ。 即時0%を希望します。

49263 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロの世界を要望しています。 ナガサキで生まれた私は父も被爆しており、放射能の恐ろしさ、戦争の恐ろしさを小さい頃から叩き込まれてきました。なのに気がついたら原子力発電所が日本に50基以上もあり、震災によっ
て人間が住めない場所を作り出しています。

すぐ全ての原子力発電所を廃炉にしたい！
そしてアメリカの支配からの脱却を進めていきたい！

子孫に美しい日本を残したい。

それが私の希望です。

49264 個人 その他 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持し、今すぐに原発ゼロにする。 　ゼロシナリオを支持し、今すぐ原発をゼロにする。
　福島の原発事故は「原発の安全神話」の虚構性を白日のもとにさらした。
　絶対の安全はない。核廃棄物の処理方法も確立しておらず、あらゆる問題を将来に先送りする政府、行政の対応は無責任である。
　原発事故が起これば、立ち退き、移転を余儀なくされ、居住の自由を奪う、基本的人権への侵害であり、こうした結果を容易にもたらす原発の稼働は憲法違反である。
　命を守る、将来の不特定多数の人々の命をも守る――人間の側にたった取り組みが不可欠だ。

49265 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発(ゼロシナリオ)を強く支持します。 もうたくさんだ、と２０１１年３月１２日から毎日思っています。
原子力発電所はとてつもなく怖い。
とてつもなく怖いものはなくしてほしい。
私は脱原発(ゼロシナリオ)を強く支持します。

49266 個人 学生 ２０代 男性 原発比率は従来通りとし、原発を推進しつつ核融合や
高速増殖炉といった次世代の発電を開発する。

再生可能エネルギーは不安定でベース電源にはなり得ない。日本のもの作りは豊富な電力と質の良い電気によって支えられている点が多くある。もしこれを不安定で質の悪い電気にするとな
ればもの作りの衰退、流出は避けられず、就職率も下がるだろう。
また、化石燃料の確保は今後より困難になると考えられる。そうすれば戦争の可能性も否定できない。そういったものに自ら荷担するというのは先の世界大戦の反省を無に帰す行為ではなか
ろうか？
また、原子力産業で培った技術は他でも大きな功績を残していることもある。
ロシアでは商用の高速増殖炉の計画が進んでいるとも聞く。我が国でもある程度対抗して開発を進めるべきであると考えるし、次世代エネルギーの開発、増備のためにも原発は推進すべきで
脱原発なぞもっての他と考える。

49267 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を強く希望します。 福島の事故で明らかとなったにもかかわらず、万が一のときに誰も収束できないような方法にこれからも頼っていく理由はないと思います。

自然エネルギーなど、すでに代用できる手段を日本人は持っています。

これから、未来を生きていく子供たちに、大人が残してあげられるものは何か。よく考えたら答えは出ると思います。

「原発ゼロシナリオ」、よろしくお願いします。

49268 個人 自営業 ５０代 男性 可及的、速やかに原発比率０％を実現すべき。 　過去５０年においては、原発のメリット、デメリット、様々議論があり、米国の世界戦略下、全ての主体的政策決定権を放棄し、経済成長至上主義のもと、原発導入を進めてきた。その経緯につ
いてはある程度の理解をするものである。(隠れた核武装願望は論外)
　さて、3,11を経たいま、従来の原発の持つメリットは経済性など、その多くが虚構であったことが判明した。それに対してデメリットのほうは、多くの人の従前の想像を超えるものであることがこ
れまた判明した。途方も無い量の放射性物質の、大気、海洋への放出。それによる多くの動植物への汚染。引き起こす農林水産業への打撃。今尚彷徨える１０万を越える人々。どんなメリットを
挙げてもカバー出来得ないリスクの大きさ。もう１度事故が有れば国土の大半を失いかねません。さらに、人類が原発を開発して以来未だに未解決の使用済核燃料問題。現状でも手に余るの
に、原発を稼動すればそれだけで日々大量の核ゴミを生産することになります。 近ＮＲＣはこの問題に解答を得るまで新規原発の認可を停止すると決定しました。アメリカでさえこうです。広
島、長崎で被爆し、福島で被曝させた日本が原発を維持、推進すると言う選択肢は有り得ないことです。移行期間内の諸問題も、政府が決断さえすれば、民間はその方向へ向かって投資、研
究開発が加速するのは確実です。ドイツではその結果、再生可能エネルギーの比率が飛躍的に向上しました。繰り返しますが、日本に於いて、国土、国家を喪失させる様な原発は有ってはなら
ない。無用な放射性物質は次世代にツケを廻す 悪のものである。

49269 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 私は原子力発電は今後なくしてもらいたいと思う。なく
すためにも時間がかかるのだから、一日でも早く廃炉
の作業に取り掛かって欲しい。

これからの日本のエネルギー政策は、国民の意思が反映されていなければならないと思う。
今まで、原子力発電に賛成も反対の意見も示したことがなかったが、福島の原子力発電所の事故をきっかけに、意見を持つようになった人、意見が変わった人はたくさんいると思う。一度、国民
の意思を確認すべきだと思う。
レベル７の 悪の事故を経験し、海や空気を汚し、世界に迷惑をかけているのだから、世界に先駆けて新しいエネルギーの研究をするべきだと思う。
失業してしまう人等に対しては、国が仕事等を用意してあげて欲しい。

49270 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 即廃炉。 原発事故は二度とあってはならないから。

49271 個人 無職 ８０代以
上

女性 原発ゼロシナリオ（即時） 原発ゼロシナリオを即時に選択することを希望します。日本に未来を与えるためには、原発ゼロシナリオ（即時）しか選択肢はありません。

私は、３.１１以前は原発の事等なにも考えもせず、
電気を使っていた国民です。
しかし、あの日から原発の事を考えずに過ごせる日は一日もありません。

３.１１以後は原発に依存しない社会を目指すはずではなかったのですか？
本当に原発に依存しない社会を目指すならば、他の選択肢はないはずです。
そして核廃絶法を作りましょう。
「2030年に原発0」なんて余裕はありません。
原子力発電は放置したら大変な自己が起こる発電方法です。
維持する為には、大きな負担を負う人たちもいるでしょう、
生物が生きる事の出来る地球の自然にも壊滅的な打撃を与えます。

そして日、本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」という事です。
福島の原発の事故原因が地震でないなど確認も出来ていないうえに、
大飯原発、志賀原発、敦賀原発、すべての原発直下に活断層があるのです。
地震が来たら日本全体に影響を及ぼすような事故になるでしょう。

原子力発電は、経済の為にではなく地球の命のために、やめるべきです。
アメリカのGE社のCEOも原発から手を引くと言うではないですか。
理由は天然ガスが安くなり、 コストの高い原発が売れないからです。
経済を考えたとしても、原発に依存する事は、
時代と逆行していると認めなくてはなりません。

この夏、関西電力の原子力発電所を日本政府は再稼働させましたが、
発電所を稼働させなくても電力は足りています。
３・11以前の、何も気にせずに電気を使っていた当時とは違います。
関西電力の電力需要では、2987万キロワット（予測）としていましたが、
実際の 大需要（４日）は2681万キロワットと、306万キロワットも下回っています。
今年の猛暑日は13日間（35度以上、６日まで）、2010年の14日間とほぼ同等の「猛暑」です。

昨年の震災後、私の家ではテレビを買い替えました。
それまでは、自宅のテレビに近づくとヒータにでも近くに有るようにとても熱かったのです。
地デジの開始もあり使用しても、熱くないテレビに巡り会いました。
電気使用も前年の３５％減だなんて、日本の技術力はとてもすばらしいのです。
消費電力量の少ない新たな商品を作り出したり、
代替エネルギーの開発にもっと真剣に取り組むべきです。
日本ならそれが出来ると思います。
再稼働しなくてもやっていけることは明らかですから、「即刻、原発0」にすべきです。
そして、広島、長崎、福島の核による悲惨なを経験してきた日本は、核と共存出来ない事を認識し、核廃絶法をつくるべきです。

49255 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 「即刻、原発0」にすべきです。

本当に原発に依存しない社会を目指すならば、他の
選択肢はないはずです。
そして、広島、長崎、福島の核による悲惨なを経験し
てきた日本は、
核廃絶法を作るべきです。



49272 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力の安全性が確保されていない中で、原発依存
度を可能な限り減らす方針の具現化として、
2030年　ゼロシナリオ（追加対策後）　に賛同します。

「エネルギー・環境に関する選択肢」冒頭にもあるように、原子力の安全性が確保されていない中で、原発依存度を可能な限り減らす方針の具現化として、
2030年　ゼロシナリオ（追加対策後）　に賛同します。

も重要視する視点は、原子力の安全性の確保であり、経済の低迷をきたし、現状の生活レベルが低下するとしても、安心して生きていける環境の確保が必要です。

原子力利用の安全性が確保されるならば、効率的なエネルギーかとも思われます。

しかし　現状では、
原子力の安全が確保できていない。
福島の原因究明と対策ができていない。
特に、帰還困難地域など実質的な国土喪失は大きい。国の責務を果たしていない。
核燃料サイクルの中で、今だ　廃棄物が増え、その処理方法が定まらないのに　次の利用ステップへ移行することはできない。

安全あっての原子力利用であり、安全が確保できない状況では、原子炉の寿命を待って廃炉すべきと思います。
先に公表された４０年廃炉を目処にすべき。

化石燃料輸入量や温室効果ガス排出量では、３シナリオに大差なし。
コスト面では新規で大きくなるのは当然、で、原子力へのこれまでの投資、福島事故の後処理費用を考慮すれば、　それ程の差があるのだろうか？
代替エネルギーの開発を国策として、日本経済の再生へ向ければ、経済の挽回も図れるのでは・・・
現在の経済界団体の声は、目先の経済優先の発展を描いているように見え、真の豊かな日本の姿を描いていると思えない。
帰還困難地域に、大規模ソーラーの設置はできないか？
蓄電の技術・政策で、ピーク時の発電量を抑える

２０３０年に　一挙にゼロにできるかには疑問もありますが、原子力利用の安全性が確保されない限り、考え方はゼロ　シナリオに賛同します。

49273 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。一日も早い原発比率
ゼロの実現、もんじゅの廃炉、原発輸出の停止を求め
ます。

原発事故が現実となった今、今後も原発による発電を続けていくのは到底受け入れられることではありません。
事故が起これば、その損害は本当の意味で補償など到底できるものでは無いことは明白です。
また、原発は通常時においても使い捨てとも取れる多くの原発労働者の放射線被爆被爆の上に成り立っていることや、放射性廃棄物の 終処分の見通しも立っていいないことを考えても、原
発は無くす以外の選択肢はあり得ないと思います。事故の収束・原因究明からも程遠いのに原発を輸出することも論外です。

温暖化対策の観点からも原発が本当に有効であるかは疑問です。原発依存度を引き下げている国の方がCO2排出量を削減してきたことを鑑みても、原発頼みの温暖化対策を見直し、エネル
ギーの無駄遣いを減らすこと、再生可能エネルギーなどを伸ばすことが必要であると考えます。

政府は「脱原発依存」ではなく、「脱原発」の方針をはっきりと表明してください。
そして、原発の維持・推進の為の政策ではなく、原発の廃炉技術や再生可能エネルギーの開発研究・普及の為の政策を実施してください。

49274 個人 自営業 ３０代 女性 今すぐ原発ゼロに!

もんじゅは廃炉に！

人体に悪影響とわかっていながら、
原子力発電に頼っているのが納得いかない。
自作自演の計画停電も許せません。
国民への説明を怠り、
国民の意見を汲み取る姿勢も感じられない。
何もかもがイヤです。

国民が自国を誇れる国にしてください。

49275 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」即時原発ゼロを希望します。 再稼動するにあたり、福島のような惨劇にならない対策が整ったとはとうてい思えません。
寿命の近い原発をたくさん抱えながら、その処理方法は未だ明確ではない。

未来を背負う子どもたちに莫大な量のごみを残し死んでゆくことに憤りを感じます。

これ以上罪を重ねたくないです。

49276 個人 学生 ２０代 男性 原発はいりません。2030年原発稼働率0%は可能で
す。危険を孕んだ方法ではなく、人類にとっても地球
にとっても優しい方法で豊かな生活を送らなければな
りません。

大々的に報道され、関電の会長さんが出てきて仰々しくうたわれた計画停電を行うことなく、我々は連日の猛暑日を乗り越えました。これは政府や電力会社の主張している原発の必要性を著し
く低下させるものだと私は考えています。ハッキリと言うならば、原発は必要ないでしょう。他の発電方法も模索する中、多くのエネルギーを生み出せる原子力発電に注目されるお気持ちは容易
に察することができますが、私はそれを是とは思いません。今私は化学を選考する学生です。だから、原子力がいかに多くのエネルギーを取り出せる方法なのか分かっているつもりでいます。
しかし、やり慣れた実験をフラスコ程度のスケールで行ったとしても、ふとしたミス或いは不注意で暴走し、フラスコを破壊することがあります。原子力を取り出すための作業も言ってしまえば大ス
ケールな化学実験です。私はその危うさを知っています。実験には危険がつきものですから。しかし、発電は実験ではないんです。100%なんてものは信じていないですが、しかし限りなく100%に
近い数字での確実性が保証されない限り、行うべきではないですし、安全性の確保がなされていない環境でそれを行うことは自傷行為であり、他人を傷つけるものと何ら代わりないと私は思い
ます。原発事故が起きた場合の影響の、せつめいはいらないでしょう。それでもやるのであれば、それはただの我儘であり、幼児の理論です。周囲への影響を考えずに何かをするのはエゴに過
ぎません。ゆえに、原子力発電そのものは理想的なエネルギーソースと考えますが、実際に稼働させることに関しては絶対反対です。太陽光発電システムの発達、住宅システムの発達で、使
用電力は各家庭で、そのほとんどをまかなえる様になりつつあります。電力会社が電気のみに特化し、その座にあぐらをかいているうちに、多くの企業は電力会社を必要としないシステムを作り
上げようとしています。その方が住民にとっても環境にとっても優しいからです。確かに電力会社の方も生活があります。しかし、それで落ちぶれるのはフィルム会社が化粧品を販売する様な現
在において、彼らが努力し、会社を発展させなかったからです。厳しいけれど、それはただ生き残りに負けただけ、仕方のないことです。彼らのみを擁護するのは間違っています。
また、貴方達は原発周辺地域の方々には我慢していただくしかないと思っておられる様に私には映りますが、その地域にあなた方の家族が友人がいたらどう思いますか？貴方達の友人の家
族や知人がその地域に住んでいたら、その友人は何を考えますか？悲しみを抱えた友人を貴方達は進んで見たいと思いますか？どうか、一人の人として考えてみていただけたらと思っており
ます。

49277 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 2030年と言わず、即刻停止、廃炉すべきです。未だ、収束も果たせていない福島を抱えてどうして再稼働が考えられましょうか。原発は決して人類の手に追えるものでは無いと考えます。

49278 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 既存の原発は即時、全面廃止。
今後、安全性、燃料処理、経済性の問題が解決され
たと、国民のほとんどが考えれば再度開発も可能。

残念ながら、既存の原発が安全なものでないことは明らかになってしまったと考えます。
使用後燃料処理、事故が発生したときの処理がコスト計算に入っていないことも明らかになりました。
また、どんなに確率を低くしたところで、いったん事故が起きてしまえば日本全体が破滅的なダメージを被る可能性があることもはっきりしました。
終息宣言がだされた現在ですらも、福島第一四号機燃料プールのように、通常よりも遙かに安全性の低い状態で長期間にわたって放置されることになるのも分かりました。
すなわち、既存の原発では、どんなに安全対策を講じて安全性を高めても負いきれないほどのリスクを抱えた状態になると考えられます。
したがって、既存の原発は即時廃止。
根本的に安全性が違う原発技術が開発可能であれば、新たに原発を作る可能性は否定しませんが、一旦はゼロにしたうえで、他のエネルギーと比較しながら計画を立てるべきだと考えます。

49279 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本の経済成長や各家庭生活の安定のためには、
電力の量や料金の安定が大切で、また地球温暖化防
止ＣＯ２排出量の削減対応も必要で、原子力発電とし
て
２５％程度が必要と考える。

エネルギーの多くを輸入に頼るわが国では、石油などの価格の変動に大きく左右されないようある資源に偏らないエネルギー資源の組み合わせが重要であり、日本の経済成長や各家庭生活
の安定のためには、電力の量や料金の安定が大切である。また、地球温暖化防止のため化石燃料のＣＯ２排出量の削減対応も必要です。これらのために再生可能エネルギーの活用なども大
切で、原子力発電もその組み合わせとして考えるべきではないでしょうか。原子力発電は燃料価格やＣＯ２排出なしなど優れた面があり、安全性が検証されたものを稼働して、エネルギー資源
として適切な組み合わせを目指すべきでしょう。２５％程度が適切。

49280 個人 自営業 ４０代 男性 即時原発を0%に、使用済み核燃料の安全な処理法の
研究開始を希望します。

2030年までに段階的に0にするのではなく、いつ大規模地震が来ても安心なように、即時0%を希望します。

今現在全く目処が立っていないのが、使用済み核燃料の安全な処理です。こちらの研究を早急に開始してほしいと願います。

原発を稼働していないとこれまでのようにお金がもらえず困る方が多いので稼働させていると思うのですが、おきもちは分かりますが、別な手段で稼いでいただきたいです。

49281 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオ、あるいは原発の即時廃止を望みます。 原発からの廃棄物がせめて2・30年で無害化できるのであれば原発比率がもう少し高くても良いかもしれませんが、将来世代につけを残さざるを得ない現状では、これ以上の放射性廃棄物の産
出は許されないと思います。
GDPがどれだけ増えるのかではなく、「自給」分を増やし、お金ではない豊かさを実感できるような政策を期待しています。

49282 個人 自営業 ４０代 女性 全原発即停止、廃炉を求めます 地震だらけの日本で原発は無理、狂気の沙汰です。明日来るともしれない東海地震、真下に活断層の存在が指摘された大飯原発、活断層があり地盤のゆるい柏崎刈羽原発など、すべての原
発が大地震によって崩壊する危機に晒されます。第二、第三の事故が起これば国の存続さえ危ぶまれます。福島原発事故が収束せず、まだ高線量の放射性物質が放出されている中、そして
多くの避難者を狭い仮設住宅に閉じ込め、不眠や自殺に追い込んでいる中で原発再稼働など言語道断です。

49283 個人 自営業 ５０代 男性  2030年までに原発依存度ゼロシナリオ。 なるべく早期に原発ゼロへ。もんじゅ廃炉。原発・核燃リサイクルから撤退すべき。地震の多い日本には不適当。また人為ミスも耐えない。持続可能なエねルギー政策を探るべき。

49284 個人 自営業 ５０代 男性 ２０３０年の原子力のエネルギー割合は０％にするべ
き。

原子力発電所の損壊は天災でも人災でもなく、その設計思想から限界のあるものであります。放射線による原子炉内の破壊は必然であり、長期にわたっての稼働は危険以外の何物でもありま
せん。

即座に全面的な廃炉への工学技術を構築すべきであり、原子力以外のエネルギー使用に大幅な国家予算の確保を優先すべきです。これは国の将来に関わる問題です。
49285 個人 会社員・

公務員
４０代 男性 現段階では評価出来ない。 先ず、現存する原発の安全対策をどこまで求めるのか、それを如何なる方法でいつまでにどうするのか、明らかでないこと。

次に、各シナリオ共通の省エネルギー諸策の妥当性を測りかねること。
導入だけで26から43兆円もかかるシステムを実行、維持する上での負担が明らかでないまま、どれか選べというのは如何なものでしょうか。
第一、提示されている経済の縮小がもたらす影響もさっぱり想像がつきません。
誰でも、原料の調達から廃棄までクリーンで、質が安定し、安価なものがいつでも好きなだけ使えるのがいいに決まってます。
経緯を踏まえ、これから 低限守るべきことを提示しながらのシナリオで大変難しい作業だと思いますが、もう少し詳しく、誰がどのような負担をすることになるのかを今一度明示して、改めて意
見募集されては如何でしょうか。

49286 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発0％を希望します。 いつまた地震が来るかもしれないし、地震がなくても事故はいつでも起こります。福島の爆発のように、もう後から後悔したくないので。

49287 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はいらない!!!原発はできる限り早くゼロにしてくだ
さい。完全廃炉!!原発は0％!!

原発はいらない!!!原発はできる限り早くゼロにしてください。完全廃炉!!原発は0％!!広島と長崎の原爆は止められましたよね?如何して落とされたのか。変なプライドを捨ててください。また、繰り
返すのですか?日本よりも、外国が大切ですか? いい加減にしてください。

49288 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します 今回のような重大な原発事故が起こったにも関わらず、新たに原発を作る事など全く考えられない。現状より原発を増やさないで欲しい。廃棄物の処理の問題も全く解決されていない中でゼロ
シナリオを選ぶより他はないと思う。その上で更にもっと地球温暖化防止に対して可能な限りの 大限の対応をすべきと思う。

49289 個人 無職 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ 2030年を待たず、原発を即時廃止してください。
安全性の確保もされないまま再稼動を強行した大飯原発を即停止してください。
大飯原発以外の原発を再稼動させないで下さい。
電気は足りており、日本は地震の活動期に入っています。
また、通常運転でも温排水にトリチウムは必ず混ざっていることや、核廃棄物の処分方法や無毒化する技術ももたない原発に「安全」など当てはまりません。
原発だけでなく、もんじゅや青森県六ヶ所の核燃料サイクルもやめてください。
宜しくお願い致します。

49290 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 東京から8年前に那須町、那須塩原市に移住してきました。ようやく念願の子供が生まれた3ヶ月後に起きた原発事故。残念ながら年間1mSvを超し、子供を好きなように遊ばせることができない
エリアになってしましました。せっかく田舎に来たのに。原発周辺にはもう人が住むことができないエリアがたくさんあります。それでもなお原発に依存しようとするとは、しょせん他人事なのでしょ
うね。もうそろそろ目を覚ましていただきたい。

49291 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロへ！ 今、この時期を逃したら、と思うとゾッとする。
次代を担うこども達に、胸を張ってバトンタッチできる社会をつくるのが我々の義務であると思う。ドイツを見習いたい。

49292 個人 その他 ４０代 女性 原発０％を支持します 原発は、たとえ廃炉にしても、その跡地は使えない土地となってしいます。
そして運転を続ける限り核廃棄物が溜まり続け、一つの原発で、その何倍もの土地が不毛の地にされてしまいます。
狭い国土を上手にやりくりしないといけない日本にとって、このようなものを動かし続けることは自殺行為です。

廃炉を完了するまでに何年もかかるのは承知してます。
だからこそ、まずは今すぐに、全ての原発を止めて、これ以上使用済み燃料棒を増やさないようにしてください。
事故が起きた場合でも、廃炉作業の際でも、使用済みと未使用では、危険度が格段に違います。

政府がエネルギー政策の大転換を宣言して、再生可能エネルギー技術の開発に本腰を入れれば、日本の産業界は活性化して、経済ももっと生産的な方向に動き出します。

49293 個人 自営業 ３０代 男性 原発についてですが、「脱原発」(ゼロシナリオ)を指示
します。

この夏の電力が足りているにもかかわらず、関西電力が大飯原発などを再稼働したことは、国民に嘘をついているのが明白です。しかも、大飯原発再稼働後に、火力発電を８基止めたというの
はなんですか？国民を舐めていますよ。

ましてや福島第一原発の事故の徹底的な原因解明、そして今後の日本の全ての原発の安全性、トラブル時の対処などが全く確立されていないところでの再稼働は狂気の沙汰です。
もう一度でも原発の事故が起れば、日本の未来は無いと言ってもいいでしょう。
国土が汚れ、未来の子供達の健康が冒され、国民の寿命が短くなり、世界からの信用も失われ、国力が下がるのは目に見えてます。

原発に変わる新しいエネルギーの開発こそが、日本の明るい将来を作っていけます。

原発即停止！即廃炉！

よろしくお願いします。

49294 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 日本の国民経済が支え維持することのできる安全か
つ循環可能な自然エネルギーの利用を促進し、国民
の健康を脅かしライフサイクルコストの高い原子力エ
ネルギーは廃止してほしい。

原子力発電を継続すればするほど放射性廃棄物が増加し、現在の技術では安全に処理や保管をすることが難しいです。地層処分も地震の多い日本では現実的ではないと考えます。
風力・太陽光・海洋等のエネルギー利用技術をすすめ、四季の変化の美しい日本の自然を守ってください。そして少子高齢化する日本経済の身の丈にあったエネルギーの利用をしていきましょ
う。
原子力エネルギーで資源のなさを補いながら経済成長をめざすより、国民の安全を優先して経済破綻しないよう国の運営をしてください。

49295 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 徐々に原発比率を下げていき、 終的には原発に依
存しない社会を作りたい

福島の事件をみて、原発が安全でないとわかった今、原発を稼働させるべきではないと思う。また、電力が足りないというが、本当にそうなのか分からない。一人一人が少しずつ、やれる事を
やっていけば全体の電力使用量は下げられると思う。政府ももっと、エコな社会を奨励するようにして欲しい



49296 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 地震国にふさわしいとは思えない。絶対はないってわかったのに、まだ続ける理由がない。聞く事さえ本当はおかしい話。原発は不要です。

49297 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 １．ゼロシナリオ
この三つの選択肢の中では、ゼロシナリオ以外ありま
せん。

ゼロシナリオでは「２０３０年」までとありますが、

福島原発の事故が震度６の地震により発生し、
また現状地震の活動期が続いている中で
未だに有効な事故対策が示されていないこと、
また、原発事故がもたらす国の莫大な損失を考えると、

即時に全原発廃炉の対応を始めるべきと考えます。

49298 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発即時廃炉。
永遠に不要。ずっと0％。
人体や自然に悪影響のない環境で生活したい。そし
てそれを子孫へ残して行きたい。

上記同様。
植物、動物、人間の限りある命を守り全うしたいだけ。

49299 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 全ての原子炉を即時停止し、廃炉にするべきである。 1.日本列島は地震が多い地域であり活断層の上に建つ原子力発電所もある。そのような地域で、福島のような地震・津波による過酷事故が再び起きないとは言い切れない。過去数百年の地震
の記録をみても、必ず起こると想定すべきである。

2.原子力発電は他の発電方法よりコストが高い。発電そのもののコストは低くても、放射性廃棄物の処理費用、立地する自治体への補助金などのコストが非常に高い。

3.放射性廃棄物の処理方法が確立できていないまま、増え続ける廃棄物を何代も後の世代にまで押し付けることはコストの面でも、安全面からもゆるされない。

4.過去に原子力発電所が全て停止していた時期があったが、電力供給に問題はなかった。したがって原子力発電所は不要である。代替バックアップが必要ならコストと危険性の低い発電方法
を選択すべきである。

5.日本は原子力発電所を廃止し、省エネルギー技術の開発を進め、その分野のモデル国家となるべきである。

49300 法人・
団体等

パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 【原発ゼロシナリオ】２０３０年を待たず、できるだけ速
やかに原発をゼロに！

自分の使う電力の為に、同じ日本に住むどこかのだれかを、もう犠牲にしたくはありません。

自然エネルギーの割合を増やし、温暖化対策も同時に行う。
難しいことかもしれません。でもやらなければいけない。

今回の福島の件で、今ある電力会社の信頼は地に落ちました。
それでもなお原発にすがろうとしている姿勢・・・信頼を取り戻すつもりがおありなのでしょうか。
実質国有化となっても、なかなか切り崩せない電力会社の壁を、電力の小売り自由化・発送電分離によって崩壊させたい。
タテマエばかりの国有化であれば、いっそ自由化して頂きたいです。

同時にいくつもの問題を解決していかなければなりませんが、エネルギー転換の時です。
痛みを伴おうが、やるべきことなのです。

49301 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ 出来るだけ早く、原発ゼロを目指して欲しい。
そしてもんじゅは、一刻も早い廃炉を望みます。
私は、想像します。自分の住む街に、原発があったら。自分の住む土地の下に、放射性廃棄物が埋められたら。
自分が嫌なことは、人にも押し付けてはいけない。
自分で責任を負えないことを、行うべきではない。
そう考え、原発ゼロを望みます。

49302 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０パーセントを求めます。 原発０を求めます。
現在福島第一原発の１～４号機が地震・津波による事故を起こし、一年５カ月たった今も収束とはいえない状況で、多くの作業員の方が被ばくしながら日々作業を行ってくれています。
熟練した技術者の多くが被ばくの限界に近付いてあるであろうと考えられます。
今回のような天災はいつどこで起きるかわからず、もしこうした事故が繰り返された場合、だれがその収束を担えるのでしょう？
事故が起こっていない時でも原発を稼働するために被ばく作業は必要とされ、廃炉のためにも必要とされることでしょう。
そうした点でも原発はやめていくしかないと考えます。
周辺の地域では多くの人が退避を余儀なくされ、いまだ自宅に帰ることもできず、帰れたとしても被ばくの危険が伴います。
今後５年、１０年と経つうちに近隣の地域、事故当時風下だった地域をはじめとして被ばくによる健康被害が現れることを心配しています。
日本中のどこであれ地震や津波という天災に会う可能性はあり、そうした場合、
インフラが破壊され、当てにしていた施設や設備が使えなくなるというのも、今回の福島第一原発の事故においても経験したばかりです。
自然の力は人間の想定を超える現実をもたらします。
ましてや多くの原発の実態は想定可能な自然現象にすら対応できていないと多くの指摘がなされています。
福島第一原発もそうでしたが、ほかにもあります。
また特に原発密集地の福井などで事故が起きた場合、人口密集地の近畿・東海エリアが広範囲に汚染される可能性が高いと思われます。
関西壊滅ということも考えられます。
原発の事故はひとたび起これば、空間的にも時間的にも影響を及ぼす範囲が甚大です。遺伝子の傷は世代を超えていつまでも受け継がれます。
また翻って考えてみれば現在の電力需要を満たすために何が何でも原発が必要とも思われません。
核廃棄物の処分や老朽化した原発の廃炉などを考えれば原発が経済的だとも言えないと思います。
このように多くの理由から原発は廃止にしてほしいと考えています。

49303 個人 その他 ４０代 女性 原子力発電に代わる、代替エネルギーの本格的実行
を早急に着手すべき。

原子力廃棄物処理の問題の取り上げが薄いが、重要と思われる。
原子力を稼働するなら、自国での廃棄物処理を確実なものにすべきと思う。
この確立には、膨大な研究調査時間が必要になり、また現在の中途半端な状態では不可能と思われるため、原子力発電の代替エネルギーに意向するよう願いたい。

49304 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロ％。もんじゅ廃炉。 福島原発の収束もまだ、うちに帰れず大した保証もない人々を放ったままで、新たに原発を再稼働したり新設するべきではない。原発が安全でないこと、事故が起きた時に取り返しがつかなくな
ることは今回の事故でよくわかりました。また原発の廃棄物の行き場も決まらない状態で原発を続けることはできないだろうということで、原発ゼロを目指すべきだ。

49305 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 1.ゼロシナリオを選択します。
もっと、早期に実現してほしいです。

原発を稼働するのに、絶対に安全という事はありません。
さらに、事故がなくても、原発立地の地元の方や、作業員の方は、病気で苦しんでいます。
すぐに、止めるべきです。
政府がエネルギーシフトをリードして下さい。
世界一の自然エネルギー大国にしてください。
核の抑止力を必要とするなら、他の手段を考えましょう。
一般人を巻き込まない方法を考えてください。
世界中から、尊敬される国にしてください。

49306 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存０％選択を希望します 子どもたちの未来のために、新しい時代を創りましょう。１５パーセントだなんて中途半端なことはやめましょう。夢や希望のある未来を創りだせるなんて、素敵じゃないですか！

49307 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発シナリオは即時０% 原発は原爆と同じもの、気が付いた今、未来への大きすぎる負の遺産など要らない。この猛暑でも原発がなくても生活は変わらないではないか、今の政府を信用は出来ない。停止中の原発は
このまま廃炉、再稼働したものも即刻停止、廃炉へ！

49308 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します 安全が確認できない原子力発電の維持・開発に反対します。

地震に対しての安全が仮に確保できても　永遠に燃料は安全に廃棄できません。

風力・太陽光・水力発電の促進を希望します。

人間の安心で幸福な生活なくして　（原発エネルギーに頼った）経済発展を優先させる意味はない　本末転倒です。

　2030年には原発をゼロにする事を希望します。

　また原発を他国への脅威（戦力）として誇示したいという意見も聞こえてきますが　日本は戦争を放棄した国です。　水面下でこうした動きをしているのであればこれは絶対に許しません。　国
民と堂々と議論をしてください。
　

49309 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時） 原発ゼロシナリオを即時に選択することを希望します。日本に未来を与えるためには、原発ゼロシナリオ（即時）しか選択肢はありません。

49310 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力エネルギーを使用した原子力発電は処理や事
故対応が私たち自身が責任をとれるものではないの
で、強く反対します。

国民の意思の総意によってなされるべき国政は、全国で主張されている脱・原発の意見をきちんと反映させるべきです。
財界言いなりではなく、有権者と呼応した方を希望します。

49311 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発再稼働反対です。０％目指して努力していくべき
だと思います。

原発は地震の多い日本には特に向かないと思う。地球は何千年、何万年、何億年という単位で生きているわけで人のわかる範囲で想定内、想定外と言うのは高慢だと思う。もう一つは再生可
能エネルギーに真剣に取り組む姿勢がない事。再生可能エネルギーは疲弊した地方を再生させる可能性も持っていると思う。エネルギーをシフトさせていく中で同時に幸せの在り方を真摯に考
えるべきだと思う。時間をかけてでも未来に原発をなくすという意外の結論は何のために出すのかわからない。

49312 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は直ちに廃炉してください。 お疲れ様です。早速ですが、３つの選択肢が提示されていますが、
この中で現実的なのは、原発０％だけです。何故ならば、福島の
原発事故はまだ終わったわけではなく、現在も進行中です。原因も
特定されていない中で、再稼働はありえません。そして、原子力と
いう怪物を今の人類が管理することができない以上、封印する以外
に、命との共生はありえません。いいですか。お金とういう視点ではなく、
生命という視点でみてください。私たちも行き過ぎた電力を見直し、節電
に励みます。国もこういう事態が起こった以上、目先ではなく、１００年
２００年子孫がどうすれば共生共存できるのかを、しめしてください。
もし、原子力を続けるならば、そのような電力会社は相手にされなく
なるでしょう。以上です。

49313 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電所は即時廃炉にするべきと考える。 地震国日本において、ひとたび事故が起きれば大変なことになる原子力発電所は向かないと思う。福島でこれだけの惨事が起き、故郷を追われ避難生活を余儀なくされている方々がいて、放
射性物質は拡散し続け、大気や水、農産物もこれだけ汚染されている現状を見れば、原子力発電という選択肢はあり得ない。飛行機やレントゲンの放射線量と比較する報道もあるが、自ら納
得の上する被ばくと、今回の被ばくは明らかに種類が違う。また、通常でも原子力発電所では定期検査のたびに被ばく労働を必要としていることを今回初めて知った。誰かの被ばくの上に成り
立つ発電方法は見直すべき。原発を廃炉にした場合の経済に与える影響をいう人もあるが、放射能に汚染されて住めなくなる土地や、農産物への影響、放射能の影響を心配して子供を産めな
くなること、除染にかかる費用や、原子力発電所の立地自治体への補助金など、総合的に判断すれば、とるべき道は明白であろう。即刻廃炉にし、自然エネルギーに対して補助金を出したり、
研究開発をし、世界をリードできるくらいにしていくべきだろう。国民生活を守るため、というならば、放射能汚染の心配をしないで食べ物を選べるようにしてほしいし、安心して子供が生めるよう
にしてほしい。

49314 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は安全が保証され担保される限り、推進すべき
だ。

現在、原発に携わっている者の様な能力が低い者たちではなく、
責任を持ち(事故発生時は本人及び近親者の私財私費をすべて復旧に出すといった契約)で、有能な(原子力を少なくとも５０年以上無事故で可動させた実績がある)者によって、十分な保険(事
故発生時、速やかな居住地と収入補填を行えるもの)に加入の上、原子力発電所を稼働させるべきだ。
それが出来ないのであれば、仕方がないので、諦めるべきことだ。
福島の事故では、責任もなく無能で十分な保険もなかったのが問題である。
まずは、これを完備してから、行う必要がある。

49315 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 再稼働も原発も絶対に反対です。
子供たちに美しい自然のある日本を残したいです。
土地や森や海が汚染されるのはもう嫌です。
食物が汚染されているのはもう嫌です。

49316 個人 無職 ５０代 男性 年内に原発ゼロとする。 大地震がいつどこで起こるかわからない以上、原発をつづけることは危険すぎます。
年内に原発からの完全撤退をお願いします。
電力は当分は火力を中心で。
地球温暖化と二酸化炭素増加は無関係です。

49317 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ希望 核廃棄物の問題、福島の原発事故の対応をみるとまだ慎重に対処して欲しいとおもいます。

49318 個人 学生 １０代以
下

女性 エネルギーについて
原発ゼロ?

原子力発電の安全性が確立されてないのに、老朽化した原子炉を使い続けるなどもってのほか。今後は自然エネルギーなど他の発電システムに移行していくべき。福島を忘れるな！

49319 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 可能な限り早期にゼロシナリオの実現を希望します。 可能な限り早期に原発がゼロになる事を希望します。
福島第一原発事故後の対応を見て、これまでの原発推進策は余りにも人命を軽視して行われてきた事を痛感しました。
使用済み核燃料の 終処理問題も未解決です。
風力、潮力などの自然エネルギーの開発推進強化を希望します。

なお、高速増殖炉については即時廃止を強く希望します。



49321 個人 自営業 ４０代 女性 原発を2030年にゼロにするべきと考えます。 脱原発のみが原因で，日本の雇用，国際競争力，経済の空洞化，景気の悪化が生じるとは考えられず，目先の利益だけをクローズアップしてエネルギー・環境に関する選択肢を選別すべきで
ないと考えます。

原発事故によって国民の健康が害されること，立ち入り禁止区域での経済活動，住民の今まで送ってきた平穏な生活ができないことによる損害を重視すべきであり，２０３０年に原発をゼロにす
るべきと考えます。

49322 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性  選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択しま
すが、2030年と言わず、できるだけ原発を早くゼロに
出来るのならそうしてほしいと願います

福島第一原発事故では、多くの住民が住むところを無くし、また、近隣の第一次産業は放射能被害により大打撃を受け、沢山の国民を絶望に陥れました。

東日本大震災以降、日本列島は地震の活動期に入ったと言われ、また実際、地震の数や火山の噴火等はここのところ格段に増えてきています。
福島第一原発事故のような事故は地震の活動期に入った日本では次にどの原発で起こっても不思議はないと思います。

このような事故が二度と起こってはいけないと思いますので、日本国民が安心して安全に生活できるよう、原発からは早急に撤退することを願います。

そして、エネルギー政策については、ピーク時は、バランスの問題だと思いますので、漠然と一律節電という指示を出すのではなく、病院等必要箇所には確実に電気が行き渡り、また場所に
よって不必要に電力を無駄使いしないような仕組みを政府主導で作る等の工夫で乗り切ってほしいと思います。

49323 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 主要原発ほぼすべて原発直下に活断層が存在する。
巨大地震のサイクルに入った現在一刻も猶予もない
と考え、国が率先して2030年までではなく「即刻」原発
ゼロへ推進していくべきだと考える。

主要原発ほぼすべて原発直下に活断層が存在する。巨大地震のサイクルに入った現在一刻も猶予もないと考え、国が率先して2030年までではなく「即刻」原発ゼロへ推進していくべきだと考え
る。

49324 個人 その他 ３０代 女性 （パブコメ追加）
核燃料サイクルを諦めるべき
原発依存度２０３０年までに０％ではなく即座に０％に
すべき
経済よりも人命・人権を守る見地から決定を

目途の経っていない税金の無駄遣いの核燃料サイクルはもう終了すべきです。
日本は既にプルトニウムを貯めこみすぎていて、海外から見たら核開発疑惑だって持ち上がって当然だし、核廃棄物をどうにもできないまま、将来の下北半島は核汚染されたゴミ半島にさせら
れるわけで、未来は暗いです。それですめばいいですが、六ヶ所が事故を起こした場合の世界にかける迷惑といったら人類史上に残るものになるのではないでしょうか
もんじゅなど危険だしお金の無駄でしょう。計画はご破綻です。もんじゅが爆発したらこれを読んでいるすべての人やその家族に健康被害があるという想像力を持つべきです。
またこのパブコメの「２０３０年までに」との設定は不誠実です。その１８年間の間に次の大地震がやってくる可能性は十分あります。電気は昨年も今年も足りていますし、仙谷氏がいうようにろう
そく生活と引き換えの原発ではありません。真夏のピーク時だけです。したがって原発依存度はあすにでも０％にすべきです。 大限譲っても「２０１３年までに原発依存度０％」ですが、それでも
あと４カ月、地震がある度に国民は原発事故の不安に脅えて生きることになります。再稼働させた大飯原発の運転を止めるべきです。電力会社の断層調査に任せるのではなくすべての原発の
下には想定外の活断層があると思って安全側に立って考えるべきです。
原子力産業温存のための経済よりも人命・人権を守る見地から「即時原発依存度０％」の決定を下さない限り日本の国は早期に滅びます。たくさんの命が奪われます。福島原発事故での人権
侵害と環境汚染はﾁｪﾙﾉﾌﾞｲﾘと並ぶかそれ以上で、これから３－４年後には被害が激増するはずです。それなのに何も教訓を学ばないなら未来はありません。

49325 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電所はゼロにする。ただし、将来的にではな
く、ただちに廃止する。

電気を作るのに原子力発電という危険なものでする必要は全くない。核を制御出来ないのは福島第１原発の事故で明らかである。まだ福島第１の事故は進行しており、再度大地震が来て、４号
炉の燃料プールが破壊されれば、冷却方法がなくなる。また、核廃棄物の処理も出来ないまま、全国で膨大な量がたまり続けており、この処理方法すら解決できない状態で原発を稼働するなど
もってのほかである。ほかの方法で発電する。とくに自然エネルギー（地熱・太陽光・波力・風力）での発電を推進すべきである。

49326 個人 無職 ６０代 男性 直ちに出来る限りの努力で原子力発電所の閉鎖と廃
炉を願います

そもそも使用済み燃料及び廃棄物の処理法の確立も無く見切り発車の結果
各原子力発電所に保管を余儀なくされそれも粗限界に近づいている現状では
発電を続けることは事態の悪化とリスクの上昇こそあれ益する物は何も無い
放射性物質の放射性を除去する手段は核開発の初期から研究されて居るそうだが
未だに実現されていない　夢を見ている時間はない

49327 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロの国へ再生 原発が安全という幻想はすでに崩壊したのは明白。原発ありきの政策に未来はない。原発ゼロを前提とする、根本的なエネルギー事業の見直しを図るべきだ。

49328 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持する。
原子力は、本来人類が扱うべきものではない。
遺伝子を破壊する放射線を扱う危険技術である、廃
棄物処理の道が定まっていない、そもそも原発がなく
ても電気は足りる、ため。

ゼロシナリオを支持する。

原子力は生命を脅かす非常に危険なものである。原子力が細胞を破壊する過程は高校化学レベルで理解できる。放射線を浴びた生物の細胞は電離して破壊される。浴びた放射線の量や生
物の修復力があるために、放射線が直に死に直結するわけではないので、世論は鈍感になっている節もあるが、放射線とはそういうものである。安全に格納しておけばいいではないか、という
声もあろうが、地震列島であることや、構造物は必ず劣化することを考慮すると、完全な安全などない。一定の事故リスクを織り込むにしては放射線は危険過ぎる。

原子力発電の廃棄物は処理できず、基本は隔離し続けることしかできない。よく原発のコストが低いことをアピールされるが、何万年分の廃棄物処理は含まれていない。一部を切り取って安い
と主張するのは誤り。プルトニウムの半減期2万4千年は石器時代にまで遡るほどの長い時間である。その期間ゴミを安全に管理することなど保障できないし、これほど効率の悪い話はない。

今夏東電管内は原発ゼロで問題は起こっていない。関電もわずかに大飯2基だけで足りたということになっている。現代社会において、いくら節電と言っても電気が必要であることは避けられな
いが、だからといってその発電方法が原子力発電である必要はまったくない。原発がなくても電力が足りていることは現状が証明している。今後の原発は一切い再稼働せず、廃炉に向けて準備
すべきである。

49329 個人 会社員・
公務員

８０代以
上

男性 原発ゼロシナリオで生きたい フクシマの経験を世界中で教訓にし、原発ゼロの世界をめざしているとき、
 地震国の日本で国を挙げて原発ゼロがめざせないほど、関係者が何かに
 汚染されている証拠と日本以外の人々は感じているのではないかと想像しております。でも諦めずに原発ゼロをめざします。

49330 個人 その他 ３０代 男性 フリーエネルギーを開放してください。 原子力発電は放射能がでるしコストが高いです。
廃炉のコストが。

49331 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存は10年以内にゼロにすべきです。当面は火
力・水力等の既存の発電設備をフル稼働すべきで
す。また、各電力会社の経営面からだけの原発稼働
意志は徹底的に監視すべきと思います。

今回の福島原発事故の対応、その後の原発再稼働決定において政府への不信感は過去 高レベルに達しいるといっても過言ではありません。原発稼働は電力会社および関連各社の利益優
先が安全優先をはるかに凌いでしまったという負の結果以外のなにものでもありません。経済活動ですから、利益追求は当然ですが、こと人体の安全にかかわることは慎重になるべきです。国
民の健康と安全を何よりも 優先すべきです。可能であれば今すぐにでも原発稼働はすべて停止すべきと思います。

私はエネルギーの専門家ではありません。しかし、原発稼働には反対です。事故が起きた際にどんなことが起きるのか、人体への影響はいか程かといった予測がまったく想定できないからで
す。また使用済み核燃料処理についても費用、技術面で確定されたものがありません。
地熱、風力といった自然エネルギー、従来の火力、水力などありとあらゆる発電施設を総動員するしかないでしょう。燃料は液化天然ガス、メタンハイブレードなど新規燃料の開発を願う次第で
す。日本国領海内でのメタンはいブレード等新規調査には潤沢な研究開発援助を政府に求める次第です。国家財政が逼迫している現況で厳しいでしょうが、エネルギー問題は国家存亡の危機
となります。無駄な土建工事に税金を使用している場合ではありません。国会議員定数の絶対的削減を念頭にエネルギー問題解決は 優先事項のひとつとして検討してください。

現実的に原発は国内、国外ともに多数存在します。いずれ耐用年数も限度を迎え廃炉にしなくてはならない設備に出てきます。また、日本国は原発輸出国でもあります。それだけの技術力があ
るのならば、核燃料処理技術でも世界の範となりその技術力を輸出品として活用すべく、今後の技術者育成に国家的にかかわるべきではないでしょうか。

49332 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発は全廃するべきです。 オーストラリア在住です。世界では日本は唯一原爆を落とされそれによる放射能汚染で苦しんだ国と認識されています。にも関わらず、3.11の後の福島の現状に蓋をしてするように再稼働した
大飯原発。こちらで誰に聞いてもあり得ないと言われます。電力不足による負の事項を考えたとしても、福島をあのままにして原発を動かすなど利益に目のくらんだ政治家達と企業の人道に外
れたふるまい、と、言われても仕方ないのではないでしょうか。

49333 個人 無職 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
即時０％を希望します

原発は早急に止めるべきです。０％にして下さい。
原発はリスクが大きすぎます。
原発に代わる、自然エネルギーの導入を今まで以上に、早急に進めて下さい。
その方が温暖化対策にもなります。
お願いします。

49334 個人 無職 ７０代 男性 原発即時停止・廃止。遅くとも2030年までに全ての原
発を廃止。（原発依存度ゼロ）

　原発はまず我々・子孫の命の問題である。エネルギー・技術的問題優先であってはならない。いつ来るかわからない大地震の下、巨大で複雑な装置の安全性確認は決して万全にはできな
い。万全な対策が取れない以上一刻も早くこの状態から脱却すべきである。

　使用済み核燃料の無害化の方法がないまま蓄積していく現状は原発同様危険である。無害化の道がないままそのコストを算定せずに原発電力が安いと言い張って原発を推進する態度は無
責任極まりない。一刻も早くこの状態から脱却すべきである。

「安い電力」、「快適な電化生活」を旗印に電力・家電製品の売り上げを延ばそうとする産業界の方向転換を求める。私たちも宣伝に踊ろされずに省電力に努め、循環型社会実現に向けて努力
する覚悟である。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

49335 個人 自営業 ４０代 男性 我が国に於ける原子力発電への依存を、将来的にな
くすべき。

原子力発電を持ったおかげで発展した原子力技術や様々な核関係の技術に対しては高く評価したいと思います。そして我々の世代も、原子力発電はすばらしいエネルギーであると教え込まれ
てきました。
しかしながら、昨年の震災で、私たちはその裏にあるリスクを知りました。
これだけの科学技術があるのですから、やはりそんなに高いリスクがあるエネルギーからは脱却したいと思います。原発容認論は、経済が落ちるとか、国力が下がるとかいわれていますが、そ
のために命を差し出す気はありません。

49336 個人 その他 ３０代 女性 国のエネルギー政策のひとつの原子力発電所を近い
将来ゼロにしてほしい。日本の技術をもってすれば世
界を引率できるくらいの自然にやさしいエネルギーを
生み出すことができると信じてる。

原子力エネルギーは、そこで働く人や住人だけでなく、環境をも破壊しています。二酸化炭素を排出しないクリーンなエネルギーといいますが、子供たちの世代へと引き継がれるその代償は計
り知れない。今現在の利益より、遠い未来の利益も考えた上で責任ある政策を決めていかなければいけない。国民にも責任がある。
地球環境の破壊がこれ以上手遅れにならないように。地球や環境を考えた自然エネルギーを実施するには、まずはそれに成功しているドイツなどのエコ先進国に見習うべき。いいところを取り
入れて、日本の風土にあった自然エネルギーを利用できたらいい。もう一つの要望は、各世帯別に電力会社を選択できる自由がほしい。

49337 法人・
団体等

自営業 ４０代 男性 原発は必要ない！　全ての原発を廃炉にし原子力依
存は0％にする。

核廃棄物の安全な処理方法さえ見つかっていないのだから原子力発電に依存すべきではない。福島でメルトダウンし爆発した原発の安定化さえできない状況での原子力発電からは脱却すべ
きと思う。

49338 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時 ０％を希望します 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残すため原発はゼロにしてください。
 もっと自然エネルギーを推進してください。
既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。

49339 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発稼動0パーセント。文殊は即廃炉。 3.11以来私及び家族全員のあまりの体調不良からこのような結論に至った。

49340 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 高速増殖炉の即廃炉
原子力発電比率0%
法人、各家庭における燃料電池、太陽光発電設備投
資促進

制御もできない、ゴミ処理もできない。これ以上未来に責任を負わせてはならない。

49341 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロ案を選択します。原発はすべて廃炉に。 原発の事故以来国土のみならず、河川から海へと汚染が進み、海洋の資源も食物連鎖で食べられない事態も想定されます。また、事故後の処理にも大変なお金と時間が必要です。いまある
原発の立地状況も地震の多い日本では、リスクが多すぎる。また、テロにあった場合も同様に汚染されると日本の将来は、全く暗いとしか言いようがありません。
すべて、日本にある原発は廃炉にして、新たなエネルギー源をデザインすべきです。
ソーラー、火力、風力など地域の特性を生かしエネルギー源を考えていくべきです。
自動車などの企業はすでに自家発電をそなえているので、家庭の電力事情など、火力をベースにソーラーなどの普及で緩和されると思います。
火力にしても世界的に見て高いガスを購入しているようで見直すべきでしょうし、予算をメタンハイドレードの採掘の技術確立のために使う時期にきているのではないでしょうか？
明らかに政府が、電力会社に対し弱腰で管理できなかったことに今回の国難とも言うべき原発事故の原因があります。
いまだに、誰も逮捕されていないのはどうしてでしょう？
東電の幹部、当時の菅直人首相は告発されて当然だと思いますが。
これほど国土が汚染されているのに、このような議論をする神経もそもそもおかしいと思います。

福島第一原発の事故は我々に根本的な生き方とエネルギー政策の転換を迫っています。にも関わらず政府のエネルギー政策転換の速度は鈍く、一時は原発稼動ゼロを実現しながらも、あろう
ことか眼下の浅薄な電力需要予測を 優先として、大飯原発２基を再稼動させ、なお電力会社の経営改善と資産劣化を阻止することに大勢の力が注がれています。原子力発電の続行を望む
のは主に経済的利益を直接的に原発に依存する層であり、この社会の健全な発展を熟慮した上での意見であるとはとても思えません。

具体的には以下の諸点から2030年とは言わず、大飯原発を直ちに再停止させ、できうる限り早期に全ての原発の廃炉計画のロードマップを策定し、同時に再生可能エネルギーの開発に国家
のリソースを 大限に注ぐよう求めます。

具体的には

（１）大飯原発の再停止と全ての原子力発電所の凍結
この夏の需要推移を見てもわかるように、電力は原発なしで足りていると判断せざるを得ない。活断層が構内を横切る疑いのある当該原発は直ちに停止すべきであり他の原発の稼動も凍結す
べき。

（２）電力需給数値の再調査
電力会社の発表する電力需給予測は変動が激しく、特に関電は大飯原発を再稼動させた後で火力を停止させ、再稼動がなった後は一転して楽観的な見通しを発表するなど恣意的で全く信頼
ができない。国民の信頼できる第三者機関により、国民の視点に立った精緻な徹底的な実態検証がされることを望む。その際には個々の民間事業所の自家発電能力、揚水発電、発電所間の
電力融通等が考慮されるべきである。

（３）再生可能エネルギー導入に関する徹底した調査研究と実施体制の確立
数ヶ月を単位とした敏速なペースで、日本における再生可能エネルギー利用の発電実施に関して、補正予算策定を含めた 大限の実現支援体制を組み、ドイツ等の太陽光発電に関する事例
を十分に検討し、国内事情との差異があるならそれを検証する。

（４）上記に基づいた全ての原発廃炉にむけてのロードマップ作成
上記に基づき、現状原発の停止、廃炉へ向けての計画策定、使用済核燃料の処理方法に関する考察、現立地自治体の産業支援、新規再生可能エネルギーと化石燃料発電の配分に関する総
合的計画、新規エネルギーに関する産業支援を他の政策に優先して実施する。

（５）原子力規制庁人事のリセット
現在進行している原子力規制庁委員会人事は。原子力規制委員会設置法第７条７項の、原子力事業者の委員への就任を禁じた規定等に違反していると考える。当該業界と深い利害関係をも
つ委員の就任はリセットされるべき。

以上です。

49320 個人 自営業 ５０代 男性 できうる限り早期に原発比率をゼロとするゼロシナリ
オを支持します。2030年と言わずできうる限り早急に
他のエネルギーへの全面移行をすべきです。



49342 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見

私は「原発ゼロシナリオ」を選びます。

この３選択肢のなかで敢えて選ぶとするならば、私は「原発ゼロシナリオ」を選びます。
しかし２０３０年までに原発ゼロを目指すというのでは遅すぎる、即時ゼロにして頂きたいというのが本当の願いです。
福島県民の皆さんの心情を考えれば、これ以外にあり得ません。大飯原発やその他原発付近に住む方などは雇用の問題だったりで原発推進の方もいらっしゃいますが、もし自分の住む町で福
島と同じようなことが起これば即時意見は翻ると思います。
福島原発事故で稼働している原発はもとより、停止している原発の使用済核燃料の安全な保管もできないことがわかりました。安全性が確保できないのであれば、即刻ストップするというのが
どこの産業界でも定説なのではないでしょうか？原発だけ特例が許されるのには大きな疑問を感じます。
地球のサイクルで日本で大地震の可能性が増している現在、このような環境下で、今までと同じように原発を語ること自体が問題だと思います。
またこれまでの核廃棄物の処理もままならないのに、今後も原発を動かし、自分の子孫の代までにその処理のツケを回すというのは無責任だと思います。
日本は世界唯一の被爆国で、その怖さを一番に知っているにもかかわらず今後将来にわたって原発を保有していくことは国際社会にとっても矛盾の国に映ると思います。
これを機に、日本は自然・再生可能エネルギーの分野で世界をリードする国になるべきですし、そうなれると信じています。
国力というのは核や軍やそういったものではなく、国民の能力や技術といったもので示すべきものだと思います。
福島原発事故から大飯原発再稼働の期間、全国民が協力すれば15％程度の節電ができることが証明されました。原発がなくても生活はできます。
安心、安全に暮らせることが国民の願いです。それは原発ゼロでなくてはなりえない社会だと思い「原発ゼロシナリオ」を支持します。

49343 個人 無職 ６０代 男性 原発の再稼働に反対と発送電分離を 関電は電力不足を理由に原発を再稼働しましたが、 大消費期間内でも十分足りるとのこと、どうして国民に平気で嘘をつくのか信じられません。
独占企業がなぜ多くの交際費や広告宣伝費を持ってるのか。
企業努力もせず、社員には高賃金を払い、仕入れ先企業には仕入れ交渉もせず、高いコストで燃料を購入等やりたい放題。
このような独占体質が諸悪の根源。
今後発送電分離を推進し個人で選べる電力にしていただきたい。

49344 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロにむけて積極的に産業（電力）の構造、省電
力社会を目指すべき。

無条件に考えると、もはや原発はゼロの方が良いという認識はほとんどの国民が思っていると感じる。

ただその上でそこに原発のあり方について意見が分かれてくる理由として経済的に影響を及ぼす懸念、雇用に対する懸念、その他に通称「原子力ムラ」と呼ばれる既得権益の存在がある為だ
と思う。

しかし、だからといって原発というものを残しておくのはならないと思う。
もちろん時間や予算がかかるのはわかるが、今、エネルギー政策の舵取りを行い、
原発ゼロにむけて方針を定めるべき。

２０３０年の日本の原発のあり方はゼロであるべきと考える。
また、２０３０年のその後の方向性も同時に選択肢として示すべきであると思う。
（例、２０３０年時には＊＊％で、２０５０年時には＊＊％であるべき、等）
方向性として選択したいという考えもある為。

49345 個人 自営業 ６０代 男性 原則的に、原発ゼロシナリオに賛同。

排出される高レベル放射性物質は、処理・処分方法
がない。地層処分は、処分の名に値しない。
従って、そもそも『安全な原発』などというものはありえ
ない。

原則的に、原発ゼロシナリオに賛同。但し、ゼロを目指す過程として１５％シナリオも考慮の余地あり。

原発の根本問題は、核燃料を使用した結果、はるかに高レベルな放射性物質を生成・排出してしまうことであり、そして、その『処分＝処理』方法がないことである。「十万年の地層処分」などと
いうのは、処分＝処理の名に値しない。既に２万トン近くの使用済み核燃料がたまっているのに、現に全く処分＝処理の目処がたっていないではないか。

生成された高レベル放射性物質を安全に処理・処分できないということは、そもそも『安全な原発』などというものがありえないことを意味する。稼働中の原発が事故を起こすか否かという意味で
の安全性は第二次的な意味での安全性に過ぎない。

まして、地層処分の前に、１００～２００年の中間貯蔵が必要とされる。この間は、人工的管理を続けないと、再臨界に達してしまう危険がある。

放射能・放射性物質は、遺伝子・ＤＮＡを破壊し、生命体を根底から害する。

いったん事故が起きれば、放射能はありとあらゆるところに拡散・混入していき、そのときの危険と汚染は、空間的にも時間的にも広汎・甚大・深刻・複雑・不可視である。

自然を完全にコントロールすることも、人為的ミスを全く冒さないことも、人間には不可能である。
そして、大事故になればなるほど、核問題は手がつけられなくなる。

従って、そもそも原発は使うべきではない。原発ゼロの方向を目指すべきなのである。

49346 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオで全ての原発の即廃止を希望しま
す。

原発のことを知れば知るほど恐ろしいものだということが身に沁みて分かったので。

49347 個人 家事専
業

４０代 女性 原発は廃炉へ、新しいエネルギーの研究、放射性廃
棄物の無害化の研究を早急にお願いします。

先の震災で原発は安全でないことがわかりました。従事する作業員の方の健康、放射線量の高い所に住む方の健康がとても心配です。原発はすぐに廃炉へ、安全無害なエネルギーを早急に
研究、開発をお願いします。大好きな日本にずっと住み続けられるようにお願いします。

49348 個人 自営業 ６０代 男性 　原発は推進すべきではないと考えております。
　従いまして、既存の原発をすべて廃止し、新規建設
をせず代替エネルギーによる発電推進を進めるべき
であると考えます。

１．政府は福島原発事故の終息を認めるような宣言をしておりますがまだ危険性が去ったわけではなく、もう一回マグニチュード８～９クラスの地震が来た場合、福島第２原発の燃料棒保管層に
格納されている核燃料棒がありますが、このプールにひびが入り内部の水が流出した場合はそのペレット廃棄物が高温になり莫大な量の死の灰が日本全土に降り注ぎ、日本列島自体にヒトは
住めなくなるといわれております。ですのでまだ依然として非常に危険な状態であるといわざるを得ません。

２．ドイツは日本の福島の原発事故を知って、全ての原発をやめてしまいました。あの原発技術大国日本で原発事故を防ぎきれなかったということでしょう。私はこのドイツ連邦の判断自体、ドイ
ツ人の叡智がやめさせたと見ております。

３．青森県六ヶ所村の廃棄物処理場自体が想定以上の規模の地震により、そのプールにひびが入った場合、これも上記１と同様に全国どころか世界中に死の灰が降るといわれております。こ
のように非常に危険な原発は即刻廃止すべきです。現在も東京都内で依然として汲み取り式のトイレを使用している住民ががあり、し尿処理トラックが時々来ております。しかし、し尿の処理の
場合ですとそれは汚いですが無害化は現在の技術で容易に可能です。しかし原発の廃棄物に関してはどうすることもできないのです。子や孫など将来の日本人にこのような危険物を、半減期
として数万年も押し付け続けるということはしてはなりません。

４．原発はそもそも金のかかるものであり、原発はＣＯ２の排出もないクリーンエネルギーと東電や政府は言ってきました。しかし燃料棒のペレットを作る段階ですでにＣＯ２を莫大に放出してい
るのですからこれは詭弁としか言いようがありません。それならば代替エネルギー発電を推し進め、オイルショックのときのようにテレビ放映を夜間は自粛し、電力節減して、〔生活を足りない電
力にあわせる〕という選択肢が賢明であると思います。

５．テレビで福島第２原発の事故を解説していた東大の先生たちは原発がなくなれば仕事がなくなる方々です。ですのでチェルノブイリの事故とは違い、事故のグレードも低いというようなことを
当初語っておられました。しかしその後同一グレードという判定が国際原子力委員会から出されました。このようにオンブズマン制度などの設けられていない、御用学者で固められている現状で
は、どう考えても国民のコンセンサスは得られないと思います。何故京都大学原子力研究所の小出先生のグループをこのような国論を二分するような時期に重要なポストにつけないのか理解
に苦しみます。氏は専門に研究してきた結果、原発は百害あって一利なしという結論に達した、教授のポストも捨てた孤高の方です。
　少なくとも、政治の世界で言う２院制のような相対立する委員会を作り意見を戦わせるべきだと思います。
以上

49349 個人 家事専
業

６０代 女性 (1)ゼロ
原子力発電は、地震国の日本では危険、放射性廃棄
物の処理、管理ができない、日常的に放射性物質を
環境中に放出している、大量の温排水を出して、むし
ろ温暖化に貢献している、などから、やめるべきです。

(1)ゼロ
2030年に設定されているが、これがまずわからない。原子力発電は
今すぐにやめるるべきです。なぜなら地震学者の方が指摘されているように現在地震が多発する時期にあたっていて、いつ発生するかわからないのに、日本の原発の地震対策は十分とは言え
ません。複雑に張り巡らされた配管が少しずれただけでも、冷却水漏れなどが起こり危険だとも。外部電源を確保などと言っていますが、福島のように地震で鉄塔が倒れるようなときに、ほかに
何が起こるかもわかりません。
　大飯原発が「安全基準を満たしている」とされた時に明らかになったように、日本の原発は今すぐ地震があれば、被害を受けてしまうような状態です。
今現在原発がなくても電気は足りています。（大飯原発が稼働しなくても足りるはずというデータがあります。｝

放射性廃棄物はどこにも受け入れ先がない上、仮にどこかに埋めることができたとしても、その管理は何万年も必要です。どのような政治的変動、地殻変動、気候変動が起こるかもしれませ
ん。原発を推進するとは、未来のことを少しも考えないということに等しいと思います。
福島の時にアメリカなどが、80キロ圏内は避難としたことには、根拠があります。原発の周辺80キロではがんの発生率が高いというデータがあるからです。
温排水では、排水口近くの生態系が全く変わってしまうとも言われています。
福島の事故で一番悔しいのは、土や草、木々、森、山や川、海に対して疑いを持たなければならなくなったことです。こんな悲しいことはありません。

49350 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発依存度ゼロを目指すべき 「増税よりも先にやることがある」と言い続けた期間、何も変わらなかった。「原発を止める前にやるべきことがある」と言っていても何も変わらない。
まずは止める勇気をもつべきだと思う。

49351 個人 家事専
業

５０代 男性 ０％を支持します。
まずは、３分以内に止められる（電気、水なしに
ね！！）原発研究してくれ。

　電気で能動的に冷却しなければ取り返しのつかないことになる状態は、決して、絶対に、止まっているとはいえないと思うのですがいかがですか？
リトルボーイはそんな冷却はしてなかったのではないですか？
造ろうと思えばすぐできるはず。

　とにかく３分で「停められる」のではなく「止められる」原発ができるまでは商業利用なんて考えられないし、核廃棄物の処理方法も決まっていないなんて考えられない。

　再生可能エネルギーは今後量産効果で劇的に安くなると考えられるが、核廃棄物の処理は量産によりより高コストになるのではないかと考えますがいかがでしょうか？

以下Wikipediaのリトルボーイの項目の抜粋
http://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%AA%E3%83%88%E3%83%AB%E3%83%9C%E3%83%BC%E3%82%A4
　安全性
ガンバレル型の原子爆弾は安全性に大きな問題があるために作られなくなったといわれている。 完成したガンバレル型の原子爆弾は、推進薬に点火すると必ず核爆発を起こしてしまうため、
フェイルセーフが存在しない。
 
そのため、爆弾を搭載したB-29が墜落したり、何かのミスで投下前に推進薬が点火したりするなど、万が一の場合に備え、爆撃機に兵器係として原爆の技術者を同乗させ、その者が投下の前
に手作業で砲身内に推進薬（コルダイト火薬）を詰めこむという安全対策を取ったほどである。
 
たとえ推進薬が無くとも墜落の衝撃によって砲弾部が標的部に突入すれば核爆発が起きる可能性が十分に高く、海中に墜落すれば爆弾内に流入した水が減速材として働き、臨界状態になる
可能性があった。このため、海に落下すれば周囲一帯を危険地域として閉鎖せざるをえなくなる。 これらの危険性を排除できるだけの安全装置の開発は不可能であるとされ、ガンバレル型自
体が開発中止になる原因となった。

引用ここまで。

兵器でさえ、飛行機が墜落しても大丈夫なフェイルセーフを考えてるのに．．．．．現状の原発はありえない！！！

49352 個人 その他 ３０代 男性 ３つのなかでは「ゼロシナリオ」がよりましかと思いま
す。地震が頻繁に起こる日本において、稼動の安全
性も適切な廃棄物の処理技術も確立されていない原
発を残していくことは、不合理なことです。

福島第一原発事故の処理もまともに出来ておらず、多くの方々が仕事や住居を奪われ、避難生活を余儀なくされています。また、避難せずに留まっている方々の生活や健康への影響も心配で
す。これまでもこれからも、健康への被害がどうなっていくのか、いまだに定かではありません。このように未曾有の原発事故がなおも人びとの生活に大きなダメージを与えつづけているなか
で、原発を再稼働し、残していくという選択肢は考えられないと思います。

49353 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ（即時） 原発ゼロシナリオを即時に選択することを希望します。日本に未来を与えるためには、原発ゼロシナリオ（即時）しか選択肢はありません。

49354 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ０　選択します。 目標に向かって国全体でみんなで努力して
協力して、
開発に力を注いでいきたい!!!

49355 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

事故が100％防げないなら原発は全て止めるべき。住民だけでなく、被害を被る人々が多すぎる現状を見ても、賛成するに足る理由が一つもないから。
政府には、取り返しがつかない被害を冷静に認めて対処して頂きたいです！

49356 個人 無職 ６０代 男性 (1)大飯原発は即刻停止し、全ての原発を廃止する。
(2)この機会に、自然と共生した新しい日本社会の構
築を目指す。

(1)大飯原発は即刻停止し、全ての原発を廃止する。
原発は一旦事故を起こした場合、人間に依って制御出来ない技術的に未解決の装置であり福島事故は多大の犠牲によって日々この事を証明している。原発のこれまでの運転で増え続けてい
る人間に害を及ぼす放射性破棄物は、数万年の時間単位で只自然の法則によってだけ安全になるやっかいな物であり、これ以上増やすわけには行かない。子・孫・子孫に残すべき物ではな
く、せめて増やさない事は私達現世代の責務である。これ迄及び現在の権力政党（自公民及び付随する政党は特に）には原発を動かす資格がない。何故なら今回の事故について全く反省して
いないと断ぜざるを得ないから。

(2)この機会に、自然と共生した新しい日本社会の構築を目指す。
電気が今以上に本当に必要なのか？其処の所の科学的に検証し得るデ－タ－は示されていない。太陽光・風力・地熱など自然と調和するエネルギ－に依った政策を、これ迄は真剣に取り組
んで来なかった（既得権益などにしがみつく原発共同体・金で地域住民を縛り付けるいびつな構造などを助長するだけでなく、為政者は自らもそれに寄生していただけだった）。こうした歪な社会
を根本的に正す絶好の機会が訪れている。

(3)纏め
日本社会の繁栄とはどういうことか？どうあるべきなのか？今、それが問われているが、今回の政府のパブコメ要請などは、そうした視点に欠けている。それどころか、示されている３つの案
は、例えば０％でも、３０年までは原発の運転が前提になっている、いわば言葉の誤魔化しを弄している不誠実な物である。
今、必要なのは、明確に０にするという立場に立って、その為に何が必要か？例えばその為には企業・国民へどの様な具体的な協力要請をすべきかなどを腹をくくって示さなけれならない。今
はその時である。
誠実な政府の姿が示されるならば、国民は０の為に多くの犠牲をいとわない賢明さを持っている。
国民を信ずるべきである。



49357 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 ０シナリオを選択する。 『エネルギー・環境に関する選択肢』を読みました。

原子力の安全確保と将来リスクの低減という項目がありますが、具体的にどうやって安全を確保するのかという内容の記載がありませんね。

原子力の技術もこれから発展して行き、安全性も高めることが出来る可能性もありますが、そういった部分を提示しないで１５％や２０～２５％のシナリオは選択できません。

仮に原子力を是とし、再生可能エネルギーとの併用を模索するならば、まず原子力はそもそも安全なのか？という議論まで還元すべき。

安全であればやっと今回の議論に到達できますし、危険であれば今回の議論そのものも成り立たちません。

地震による福島原発の事故から一年以上も時間があったにもかかわらず、消費増税に邁進する首相からは国民に対して説明も無ければ、国民的に議論をなさらなかった。

首相も『私の責任で原発を再起動』とおっしゃいましたが、議論もせずにああいった重要事項を決定された事、確実に国民からの反感を増大させています。

『再稼動反対』の声に対して、わざわざ『再起動』という言葉を用いたのも一種の批判をかわすテクニックのように見受けられますが、結果的にそのように見られているということなのです。

これらの反発は政府組織の国民に対する姿勢が問われていると考えられたほうがよろしいのではないかと思います。

少し論点がずれましたが、以上を持って意見概要の理由とさせていただきます。

49358 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発再稼働に反対します。 おうちに帰れない人がこれ以上増えるようなことはあってはならないと思うのです。

49359 個人 学生 ２０代 男性 原発ゼロ。 もう原発で作られた電気はいりません。安心して使える電気で生活がしたいです。即刻廃炉にして、自然エネルギーでの発電にしてください。無責任で危険な原発反対です。よろしくお願いしま
す。

49360 個人 家事専
業

４０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
この３つの中からどうしても選ぶとしたら(1)を選びま
す。

2030年までにゼロ、ではなく今すぐにゼロにして欲しいです。
原発から出た核廃棄物も処理する場所がない、
いつ大きな地震が来るかわからない、
原子力発電所で福島第一原発のような事故が起きたら元には戻せない、
人間がコントロールできないものを使うのはどうかと思います。
まだ、福島の事故は終わっていません。
なのに原子力発電所を動かす、というのはどうかと思います。、
原子力発電がなくても
電気エネルギーを作る技術が日本にはある、と思います。

49361 個人 自営業 ７０代 男性 選択肢１即ち原子力比率０％を選ぶ。現下の経済枠
組みの延長上には経済の発展は無い。グリーン経済
に踏み切る為に原発の廃止は必須であり、併せて地
球温暖化と放射能汚染から免れる為、世界の非核化
を推進する。

今日まで我が国をはじめ世界の諸国はエネルギーおよび物質の大量消費によって経済発展を遂げて来た。しかしながら、今やこの多消費言い換えれば大量浪費経済は、あらゆる点で行き詰
まっている。即ち資源の獲得およびその分配における紛争、地球温暖化並びに放射能汚染をはじめとする環境汚染がその典型である。
経済の成長が図られないために金利が下がり、マネーゲームがグローバル経済の名のもとに世界の経済を不安定化させている。このままこれまでの経済の枠組みにおいていかなる投資をし
ても経済成長は困難である。今後は新しい枠組み即ち経済の本質である、節約経済を基本として新しい価値を目指すべきである。即ち物質の節約、エネルギーの節約を 大の価値として、豊
かな生活を構築すべきある。日本経済をこの観点から見ると、実に物質、エネルギーおよび時間の無駄が多すぎる。ドイツ経済を手本に徹底的に無駄を排除することにより新しい価値が生み
出される。この枠組みこそグリーン経済と言うべきものである。原発事故を契機として、今後の日本の発展を考える時、この際思い切って原発を廃止する。そのことにより放射能汚染による国土
の喪失と、エネルギーの浪費による地球温暖化の防止に資することが出来る。そして国民一丸となってグリーン経済の実現を図る。経済界の原発温存の主張は原子力村の残渣的発想であり、
国民の発展を顧慮しない自己保身的な行動である。原子力が悪魔のエネルギーと称される所以は、一度手を染めると抜けられないものとなることであり、為政者はこの際勇気を持って原発廃
止を決断すべきであり、有為なる国民はこぞってこれを歓迎するであろう。
また地球温暖化の原因は今日化石燃料からの炭酸ガス説が主流であるが、本質的にはエネルギー多消費によるエントロピー増加現象であり、原子力は燃料効率が低く、海水冷却による海水
温度の上昇をはじめ環境負荷の増加が著しい。ライフサイクル分析によっても、燃料生産を含めて、温暖化ガスの発生も著しいことが明らかとなっている。
今後世界の原発、殊に隣接国の原発で事故が発生することが危惧される。その際は、我が国にも放射能汚染が波及することは明らかであり、防御することは出来ない。このような事態が発生し
てから手を打つことは出来ず、他国への内政干渉も困難である。従って我が国がリーダーシップを取って、国際的な非核運動を展開すべきである。そのためにも率先して原発廃止を行い、原爆
廃止と併せて世界の原発廃止化に向け貢献し、世界の平和、環境改善、新経済の確立を実現して行く。三度にわたる被曝を経験した我が国こそがこれを確信をもって主張できる。この事こそ
が、我が国の本質的な安全保障である。このような構想を打ち出すことが今日 も求められているのである。

49362 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見
選択肢としての3つのシナリオではなく、『原発、ゼロ』
を主張いたします。

原発は、その廃棄物の処理についての問題が解決されていないままで
動かす事は賛成できません。
福島での事故もまだ解決されていません。
原発ゼロと温暖化対策の両立を考慮した
自然エネルギー中心の社会を目指すべきだと思います。

49363 個人 その他 ３０代 男性 日本全国の原子力発電所の稼働をゼロにして頂きた
い。

どんな事柄にも確かなことなどないと思います。
それはもう昨年の震災から十分といっていいほど思い知りました。

どうかお願いです。

責任能力など誰にもないのですから、危険なものを使うのはやめましょう。

もう一度、国づくりをしていきましょう？

49364 個人 無職 ４０代 女性 原発は全て廃止。 日本には資源があまりないと言われていますが、原発には反対です。福島第１原子力発電所で起きたような自然災害による事故がまたいつ起こるとも限りません。そして事故の代償は人間の
尊厳を踏みにじるものであります。知恵と工夫を出し合い、再生可能エネルギーへのシフトを望みます。

49365 個人 自営業 ４０代 男性 2030年ではなく可及的速やかに原発は廃止すべき。 事故時のリスク管理が不可能、廃棄物処理理方法が決定できない問題、核燃料サイクルは非現実的で実現ほぼ不可能、使用済み核燃料の極めて危険性の高い「一時保管」など問題だらけ。
当面火力で代替するとして、政府は自然エネルギーも含めたエネルギー比率転換のロードマップを示すべき。

49366 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロにしてほしい。 どんなに原発が安全に稼働しても、放射性廃棄物を生み続けることに変わりはない。地震国日本では原発絶対安全ということはありえない。

49367 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電所は一基も必要ないと考えます。原発稼
動率0%を支持します。

私は原子力発電所は日本国においては一基もあってはいけないと考えます。
第一の理由として、これは言うまでもない事ですが、ひとたび事故が起こった場合、人々の生活に与える被害が絶大である事です。今回の福島第一原発事故では近隣のみならず、日本中の住
民が日常生活を脅かされています。
  またこのような事故が再発する可能性もきわめて大きく、この状況での原発かどうは狂気の沙汰と思われます。
  第一の理由だけで原発稼動反対の理由は十分と思いますが、さらにたまる一方ねの核廃棄物廃棄物処理の問題もあります。
 原発なしでも十分に電力はまかなえ、さらに現在の科学技術力をもってすればクリーンなエネルギーによる電力供給にも大きな期待が寄せられるとかんがえられます。
 これ以上原発の稼動にこだわるのは、一部の利権を潤すだけで大多数の利益にはんするものとかんがえます。

49368 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオ希望 震災前から地震国に原発をこんなに建てていいのか、という違和感がありました。
温暖化にも非常に関心があり自分なりの省エネはやっていました。
CO2を出さない原発をもっとつくって電気をたくさん使えるようにしよう、という方向が間違っていたと思います。
「光害」という言葉ができたように過度な照明や過剰なエアコンサービスなど不必要なエネルギーが蔓延しています。
今はそれを見直している人が多くいます。省エネではなくそれが当たり前の感覚になるように意識変化をするよい機会ではないでしょうか。

このことだけで原発を直ぐにとめることは出来ないのはわかっていますが、なるべくはやくゼロになることを望みます。

何も決まってないまま再稼働がされ始めていることには納得ができません。

今後の選挙はエネルギー問題が投票の大きな判断材料になると思います。

49369 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオです。 福一事故の原因究明と処理が済んでいないのに、再稼働はない。省エネと自然エネルギーを推進して欲しい。

49370 個人 その他 ６０代 男性 原発０％ 事故が起きた時に対処できないことを痛感したから。地熱発電を開発してほしい。

49371 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年までにどころじゃなく、今ある原発はすぐさま廃
炉に。高速増殖炉もんじゅも廃炉に。

福島の原発事故では、今もなお多くの人たちが苦しみ、涙を流しています。
それを目の当たりにしてもなお、地震の多い日本で、まだまだ安全を保障されていない原発を続けて行く意味は無い。
日本に安心して生活出来る場所をこれ以上減らしたくない。
特に福井の原発群は、滋賀県琵琶湖にも近く、万が一事故が起こってしまえば、近畿は壊滅状態になる事は必然。
「起きない」と言われていた事故が、起こってしまってからでは遅い。それを痛感した2011年3月。原発を信じ続ける事は出来ません。
また、敦賀のもんじゅは、何年も建っているだけ。たびたび事故を起こして、近隣住民を恐怖に震わせているだけ。多額の税金を使って、ただの放射性物質、危険物のタンクと化している。
もんじゅの地震対策も進んでいない現状で、税金の無駄遣いは即刻停止。廃炉にすべき。

49372 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオしかありません。 感情的な意見になりますが、
福島の状態を見て、原発を今後も稼動させたいとは全く考えられません。
もし自分がその地域に住んでいたらと考えてみて欲しいです。
稼動させたい人はお金が絡んでいる人なのではないでしょうか。

そもそも、本当に原発が必要だったのか疑問です。
現在も計画停電の呼びかけがされていますが、
実際に計画停電がこの夏実施された地域はあるのでしょうか？

原発の大半が、自分が生まれる前に建設されているものです。
こんなものを手渡されて迷惑だと思います。
親の世代も国と電力会社にそそのかされてここまで来てしまったのでしょう。

原発をゼロにできるシナリオがあるのであれば、
そこに向けて国民全員が努力すべきです。

49373 個人 家事専
業

３０代 女性 原発0%
原発稼働反対

きれいな日本を子どもたちに遺してあげたい。
お金や経済界の力学で、命を危険にさらすようなことはしてはいけない。
原発反対。全機即時廃炉。

49374 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力による発電ではなく、自然エネルギーとともに
ある生活を求めます。

私の祖父母は広島原子爆弾投下による被爆者です。あのときの苦しみを、もう二度と繰り返してはならない。行為で作り出した原発で、また被爆者を増やすことがあってはならない。私たちの暮
らしに電気は欠かせないものとなっている。だからこそ、原発反対。被爆したくない。汚染されたくない。自然エネルギーとともにある暮らしを求めます。

49375 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 2011.3.11の福島の原発事故で東北だけでなく、 日本中の多くの人が家を離れたり、 食や生活の不安に怯えながらの生活を余儀なくされています。 特に将来のある子どもたちは何も分からな
いままに 放射能にさらされ大人の何倍も被曝の影響を受けています。 チェルノブイリ、広島、長崎と、被曝のリスクは 充分に証明されます。 これから日本を担ってゆく子どもや孫、これ以上 被
曝させる理由はありません。 そのためには原発を一日でも早くゼロにする体制で 日本は動くべきです。 少しだけ減らして原子力発電は続ける、という選択肢は 大金の強盗をして大量虐殺、も
しくは生物兵器で 東北をめちゃくちゃにした犯人をお金だけ払わせて 社会に戻すのと同じようなことではないですか。 また、ゼロシナリオにおいても 再生可能エネルギーの可能性が過小評価
されて リスクが強調されているように思われます。 結果として復興への投資になるという側面からの 説明がないのは極端な面だけを伝えた 偏った表現だと思いますので、 メリットデメリットを
正しく伝えてください。 さらに、パブリックコメントの募集についても 周知が全く足りないと感じます。 私は 33歳ですが、周りはパブリックコメントを知らない人が たくさんいます。未来を担う若者に
選択権があることを しっかりと明示してください。 地デジ移行よりよりも急を要する 重要な事であるはずですから一般にも広く知られるよう 広告の期間を伸ばし、広告媒体もテレビ、電車、新聞
等 増やしてください。 一児の子を持つ母として、母国の魚や動物、海、 森、自然を愛する日本国民として意見します。

49376 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼働反対と再生可能エネルギー開発の促進 地理上の問題で日本では原発は不適切なエネルギー供給施設だと思います。
廃炉に時間がかかり直ちに原発ゼロに出来ない事は理解します。
とは言え、政治のベクトルは再稼働では無く廃炉に進むべきです。
併せて、太陽光でも地熱でも風力でもよいので、再生可能エネルギーの
実用化に向けての開発にパワーを注ぐべきです。
そして何よりそれらの情報公開、オープン化は必須です。

49377 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ゼロシナリオのみを支持。地震、プラント老朽化、核燃
料サイクルの脆弱性等のリスクを考慮すれば原発発
電事業の存続は支持出来ない。新エネルギーの技術
開発とともに廃炉/廃棄物処理にとりくむべき。

避難が困難な限られた国土を持つこの国だからこそ、半世紀以上経っても安全性を確立出来ない原発事業を、計り知れないリスクと隣り合わせのまま国内/国外で存続させることからの脱却を
まずは決定すべき。そのうえで今回はゼロシナリオのみを支持。核燃料サイクルを見直し、廃炉除染、直接処分を進める上での技術やルール作りなど、「前」だけではなく「後ろ」の山積みの課
題に取り組んでいかなければいけない。ゼロシナリオをエネルギー政策の方針として採用することで、地域に合ったエネルギーの供給技術の開発に力をいれて行くべき。

49378 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉 特定の人間の利益のために、多くから目をつむることは、
もうやめましょう。

49379 個人 無職 ４０代 男性 原子力発電所の存続について 原発ゼロシナリオを支持します。少しでも早く原発ゼロを、そして完全廃炉を望みます。
他の発電方法に比べてあまりにも非人道的で危険だからです。



49380 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「2030年原発ゼロ」事故状況もいまだ不明。安全性の
技術が完成するまでは営業運転ストップ。「将来へツ
ケを回さない」という政府の考え方からも「毒」を生み
続ける原発は即ストップ。ドイツを見習いたい。

「原発ゼロシナリオ」
希望は、2030年までにではなく、即原発ストップです。

今後12年間、原発事故を起こす巨大地震が起きないとは限りません。
安全性が、今回の事故で保障されてないとわかりました。事故状況を調べようにも、いまだ現場に入れずにいます。故郷に帰ることのできない国民が16万人もいる事態を1年半たっても続けざる
をえない原発事故の重大さからしても全面ストップ。「将来へツケを回すのではなく」という政府のよく言う考え方からしても毒（使用済み核燃料などどいう名前もウソ、毒でしょう）を生み続けてい
る原発は即ストップ。その技術開発が完成するまでは営業運転は全面ストップ。核燃料サイクルについても「再処理中止」
25年間もの復興増税を課す（これが原発事故に1円も使われないといえますか?）こういう負担も国民にでる。こういったコスト面でも全面ストップ。
パブコメを取り組んでくれる政府の姿勢は評価するが、きょうの新聞朝刊で知ったくらいです。周知不足で、国民の声が集められるのか。他の国のやり方をもっと学んでほしい。
ドイツは国内徹底討論、TVも使い、倫理的に決定したと今朝のTV番組「サンデーモーニング」でやっていました。日本が学ぶことはないのでしょうか。

今回の消費税問題で痛切に感じたが、政府は明らかにマニフェスト違反をしました。こういうことを国のトップがやるようになっては、今回のパブコメで方向性出ても、ごめんなさいと謝罪して終わ
り、になりそうで信用できないとも考え始めています。

49381 個人 自営業 ３０代 男性 『 選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択
しますが、即刻廃炉すべきです。』

　日本は地震が世界で も多い地域です。当然津波も。「想定外」では
ありません。近年では4000ガルというような常識を超えるレベルになって
います。耐え得る構造物はありません。
　地震の少ない欧州のような段階的廃炉の選択肢はあり得ません。

　また原発のコストの高さはすでに「原子力のコスト(岩波新書)」などで
立証されています。
　経済性や国際競争力からは原発を選択することはできません。

　そもそもGDP成長率がエネルギー消費量を考える元になっていますが、
ドイツではGDP成長率とGHG(温室効果ガス)排出量は反比例しています。
GDP成長率はエネルギー消費量を減らせます。

　省エネや自然エネルギーに対しても、「経済的負担が大きくなる」と
していますが、わずか数年の電気料金で取り戻せるのに、なぜ「負担が
大きい」のでしょうか。イニシャルコストだけで、ランニングコストを
考えていないように見えます。

　電源構成はピーク瞬時の電気需要に対して構成されます。したがって
ピーク瞬時の需要を下げれば足りるのに、年間電力消費量で考えられて
いるようです。
　八幡東区で「新日鉄」などがやっているように、ピーク時の料金を
10倍まで高くする仕組みを入れれば、ピークの消費を下げられます。
　電源構成は瞬時の対応ですからその点から考え直すべきです。

　以上により、原発に依存する必然性はなく、逆に動かすことのリスクは
限りなく高いため、即時のゼロシナリオを求めます。

49382 個人 自営業 ４０代 男性 原発は国民生活に影響を与えない範囲でゼロにし
て、自然エネルギーの技術開発と運用に原発並の政
府援助をすべき

福島第一原発事故では、原発周辺区域に深刻な影響を与えただけでなく、「福島県全体」に深刻な風評被害を与えました。火力・水力・自然エネルギーによる発電にも危険性がありますが。こ
れだけ深刻な影響を与える発電方式はないと思います。危険性をコントロールできない原子力発電は、国民生活に影響を与えない範囲で徐々に減らして、 終的には原発ゼロが望ましいと考
えます。
原発があった場所には、廃炉と自然エネルギー発電所を計画し、地元の雇用や経済を維持する努力を国に求めたいです。
火力発電や自然エネルギーについては「コストが高い」という意見をよく見ますが、原子力発電においてはこれまでの開発、運用、宣伝に対して多額の政府資金を投入している筈です。特に自
然エネルギーの開発と事業化においては、これまで原子力開発に充ててきたものと同規模の金額を政府と電力会社がつぎ込むべきで、それをせずに「原子力が安い」と宣伝するのは不平等で
す。
また、今年の夏に関西電力がやったような「過大な電力需要を勝手に発表して電力不足を煽り原発再稼働を求める」などは、犯罪行為として処罰できるようにすべきです。

49383 個人 自営業 ４０代 女性 2030年を目処にしたゼロシナリオを支持します 2030年を目処にしたゼロシナリオを支持します

・世界的な火山活動期にはいったと思われる今、地震国である日本では原子力発電所を完全に安全に管理する事は難しいと思われる事
・原子力発電の際に発生する廃棄物の処理が技術上、未解決であると思われる事

などを理由に、ゼロシナリオ、他のエネルギーへのシフトを希望します。

ゼロシフトへのシナリオが安易でない事は分かります。
経済的な影響も大きいでしょうし、他の資源の枯渇も明らかです。
そして、原子力を平和利用するための研究は、必ず続けるべきであると考えます。

しかし、今回の事故を見る限りにおいては、まだ原子力発電制御への技術は不十分であると思います。
よって、原子力発電についてはゼロシナリオを支持し、次世代の資源を模索する方向へとシフトするべきだと思います。

49385 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今すぐ原発全廃。 原子力は悪魔です。暴走は誰も止められないし、福島が元に戻ることはないと思います。そんなものはエネルギーとは呼びません。

49386 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択します。
核燃料サイクル(再処理)政策は見直しが必要です。

震災後の福島原発からの放射能汚染の広がりや、処理の困難さを目の当たりにして、原発に完全な安全は無いことを知りました。放射能という負の遺産を次世代に絶対に引き継いではならな
いと思います。原子力発電所は即刻停止してください。使用済み核燃料の処理方法も確立されていないのに、これ以上原発を稼働して使用済み核燃料を増やすことをやめてください。
原子力による発電コストが安いといっていることは国民をだましているのと同じです、原発の研究施設にかかる費用や、原発の廃炉処理費用、福島原発事故による補償費などを原発の発電コ
ストに含めて公表すべきと思います。
電力エネルギーを今までどおりに使えない事は、国民が覚悟しなければならない事です。

核燃料サイクルなどとんでもないことです。
高速増殖炉もんじゅは、即刻廃炉にして下さい。確立されない大変な危険を伴う技術にいくら無駄に税金を使うつもりなのか憤りを感じます。
使用済み核燃料の再処理工場(六ヶ所村)について、稼働すると環境に甚大な量の放射能を放出することを知り、恐怖を感じています。
また、なぜ唯一の被爆国の日本が放射能を環境に出す道を選んでいるのか、理解できません。
原子力についても結局限りあるエネルギーなので、長期的にみれば再生可能エネルギーしかないのは明白です、福島原発を経験した今が転換期です。
原発にかかわっている税金を再生可能エネルギーの開発・復旧に向けるべきだと思います。

49387 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオに賛同します。 １）福島原発事故で原発のコストが従来の見積もりよりはるかに大きいことが明らかになった事。
事故炉の廃炉費用[原発労働者の問題含む]・住民への健康被害[心理的被害を含む]・汚染による漁業／農業の被害・住居地の損失など、
２）使用済み燃料の管理・処理法が未解決であること
３）現在の技術、技能では福島原発事故の処理ができていないこと
４）原発０％と政策決定することで、代替エネルギー開発、更なる低電力消費型の電気製品の開発などの促進となること

以上の点から原発ゼロシナリオに賛同します。

49388 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発再稼働について あなた達は自分達の利益しか考えられないんですか？
原発再稼働、放射能の危険性をわかっていますか？
これから何万年という規模で放射能の恐怖を背負っていくこともわからないんですか？
24000年前とかまだマンモスとか追っかけてた時代ですよ。
ボクらがこれから24000年後の子孫にその危険性を伝えれると思っているんなら
それは浅はかすぎる考えです。
あなた達の言う国民てだれのことなんですか？
約束もまともに守れないような頼りない総理大臣
反原発派の代表との面会をするという事もパフォーマンスでしようとしている事も誰か見てもわかりますよ。
はっきり言って今の国会とか茶番でしかないです。
僕たちは税金を払うという形で国会議員さん達に給料を与えてると言っても
おかしくもなんともないと思います。
放射能が漏れれば『想定外』。
あなた達は自分達の故郷を放射能によって奪われた国民の気持ちがわかるんですか？

もっとちゃんと国民の声を聞いてほしいです。

49389 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発稼働反対。電気不足と国民を脅し、原子力発電
の必要性を訴えるのは間違っている。政府は説明責
任を果たしていない。他のエネルギー政策、火力、太
陽、風力発電の道を考えるべきだ！

福島の原子力発電所の事故処理の方法について不安で疑問。
また、事故が起きたこと自体遺憾だ。今まで安全だと言い続けてきて、事故が起きた！今後安全である保証はない。政府は現場にはいかず、現場の人だけ放射線を規定値以上浴び人の命を
かるんじている！原子力発電なんてやめろ！

49390 個人 家事専
業

３０代 女性 原発0シナリオを支持します。 もんじゅも廃炉。
もう無理でしょう。

49391 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ（即時） 原発ゼロシナリオを即時に選択することを希望します。日本に未来を与えるためには、原発ゼロシナリオ（即時）しか選択肢はありません。

49392 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発、原発即廃炉、火力燃料費の見直し、につい
て

火力だけでも充分に電気は足りてます。
火力燃料の値段を見直してください。高い値段で買わないでください。
原発から作った電気はもういりません。
太陽光などの自然エネルギーも積極的に開発していくべきです。
核ゴミの処理はどうするんですか？また先送りですか？
もうやめてください。原発はいりません。即全機廃炉です。

49393 個人 自営業 ４０代 男性 原発０のプログラムを支持します。 原子力は、平和利用との名目でアメリカから日本に導入されたが、実は核兵器に対する日本国民のアレルギーをなくすためのもの。原子力を維持することは核兵器の保有にもつながりかねな
い。今すぐ原発を０にするプログラムを実行すべき。

49394 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電依存度を0％にすべきである 核廃棄物を負の遺産として、未来の子孫に「なんとかしてもらおう」というのはあまりにも無責任である。
そして、健康への被害は、直ちに影響はないかもしれないが、被爆が蓄積さるまでの間だけの話しであり、近い将来影響が増えることは明らかであり、これ以上この国土が狭く、海に囲まれ、地
震を始めとする天災の多い国で原子炉の事故は想定になった今、危険因子を増やす必要性はないと考え、よって全廃炉を切望する。
世界中がその危険性を認識している原子力を邁進するよりも、地熱・風力・太陽光などの自然エネルギーを推進し、自然エネルギーによる発電力を強化し、それらの技術を輸出するほうが、経
済のためにも有効であろう。
ここで「脱原発」する、強い意思のある国でることを、政府には期待している。
また、電力も限りある資源であることを我々も再認識し、電力に依存しすぎない社会を作っていかなくてはならない。
いま、終わらせる勇気を我々国民も政府も持たなくては。
未来に誇れる、今のために。
全廃炉。自然エネルギーへの転換。
よろしくお願いします。

○日本が直面している課題はエネルギー問題に限らない。赤字国債の発行残高や税収、失業対策、高齢化社会対策などの課題を考えれば、ＧＤＰが下がる選択肢を選ぶべきではない。限りあ
る歳入を何に優先分配するかが重要。エネルギー政策の選択肢も同じく、どれが 小限の費用負担で済みかつ 大の効果を出せるものが選択の決め手になるはず。再生可能エネへの補助
金捻出などによる電力価格の上昇だけでエネルギー問題は解決できず、中央政府は、エネルギー研究開発費、省エネ推進費用（EVへの補助金など）など、各方面で財政支出が必要になること
までを評価すべき。
○2030年のエネルギー政策を考えるにあたり、選択肢は国民負担が も少ない案が望ましいので、GDPの影響による家計の収入減、消費税増税、FITなどによる2030年時点での国民負担の
全体像を示してもらいたかった。国民負担をさらに 小化するとの視点からの選択肢があってもよかった。国民負担をできるだけ回避するためにも、歳出だけではなく、プライベートセクターから
のレバレッジを考えた政策の枠組みつくりが重要。
○今回示された選択肢は、エネルギー自給率４％の脆弱な国が、脱原発・脱石炭政策という、敢えて多様性を排除し、エネルギー安全保障のリスクを高めている。エネルギー価格・電気料金の
上昇は、国民生活に甚大な負担となり、産業の国内存続（雇用の確保）に大きな支障となる。欧州ではFITなどで電気料金が上がり、電気代が払えない貧困層が英国で200万人、ドイツで60万
人に達すると言われているが、（電気代上昇による）生活対策費は今回の試算に入っていない。
○グリーン経済成長は、スペイン、アメリカで成功していると言えない。またグリーンイノベーションによる産業構造の転換は不確定要素が多い。日本の国民性から、欧米で成功した産業が必ず
しも成功し、次世代の産業になるとは思えない。当面は電力需要の４割を消費する産業を抜きに日本は成り立たない。日本の経済成長が持続的かつ安定的であることをエネルギー選択の第一
歩として考えて欲しい。
○現在停止している、経済的寿命に達していない原子力の緊急安全対策をすみやかに行い再稼動すれば、海外から追加で化石燃料を購入せずに済む。電気料金を値上げしてまで原子力を
停止する理由を世界のエコノミストは疑問を呈する。既存の原発は順次稼動させ国富流失とCO2排出増加を防ぎ、新規計画は今回の事故の安全知見を反映し、予定から遅れても進めるべき。
多くの国民は、再生可能エネルギーと省エネで原子力を代替できると誤認しており、自然条件で大きく変動する不安定な再生可能エネルギー資源（風量及び日照量）が日本に乏しいという事
実、野心的なREN目標を立てても、安定供給への課題解決は未知数な面があることをよく知らない。安定供給へのリスクが高まる。
○日本の技術力さえあれば、どんな技術導入も不可能ではなく、選択肢も無限に存在するはず。FIT買取価格は技術革新スピードよる価格下落を反映しない高い価格設定すれば再エネはいく
らでも入る。問題は国民負担の急増が長期にわたるサポートを難しくする点にある。欧州の買取価格は日本の半額、日本での20年間保障は次世代へ重い負担となる。再エネ（特に太陽光）導
入の限界コストは、数年待つだけで一段と下落するはず。あわてて高い補助金（買取価格）で導入する必要はあるのか。価格を低く維持することで長く支援すると共に電気料金上昇の負担が抑
えられる。
○省エネ政策は、その選択政策が国民にどのような負担を生むのか金銭面、日常生活面の制約を、わかりやすく示して欲しい。省エネ対策は限界費用がマイナスと言われながら導入が進まな
い理由を説明した上で対策を示して欲しい。省エネ目安はせいぜい10%程度が業界の相場で、それ以上は費用を上回る効果の伴う投資なのかが不明確。税金を無駄にしないためにも、十分な
検証を国民に示して欲しい。
○アメリカでの原子力はスリーマイルの事故があって原子力政策が一旦後退し、原子力の信頼回復に時間がかかったように、日本でも時間がかかることはやむを得ない。また、チェルノブイル
の事故後、ウクライナは脱原子力政策を取らず、原子力推進の道を選んだ。今では電気の半分は原子力で発電している。ウクライナは、日本と同様、エネルギー自給率が低く、エネルギー選択
肢は豊富でなかったはず。2020年25%のCO2削減はフォースマジュールだとしても、原発先進国の日本が原子力事故を起こしたことで、（ウクライナですら困難に挑戦したにもかかわらず）技術
大国の日本が原子力をゼロにしますと国際社会に発信するのであれは、国民として本当に情けない。

49384 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力は30%～40％の比率を望む。多様化な将来像
に備えたリスク低減が必要。国民負担や経済影響低
減が 優先。原子力は経済的寿命がある既設の長期
利用と新規を計画通り、高い補助金の再エネを急ぎ
導入しない。



49395 個人 自営業 ５０代 男性 原発はいらない。稼動している大飯3,4号機をすぐに
止めて、全廃に向けて廃炉の準備に入るべきだ。これ
からのエネルギー政策も原発をゼロで進めるべきと考
える。

　そもそも人類と共存できない核と同じ原子力は、平和利用など出来ない。現にひとたび事故が起きれば取り返しのつかないことになる。機械や人間のやることにもともと完璧はなく、常に事故
のリスクがある。地震や津波、火山の噴火などは人類では防ぎようがない。また、テロの標的になる可能性もあり、原発があるだけで、破壊するぞという脅迫が出来る。

　新潟県は地元では消費していない電力を作るために、柏崎刈羽原発という世界 大の原子力発電所がある。危険なものは首都圏ではなく、過疎地に作るという福島、福井と同じ構図だ。田舎
の人間は、危ないものを金と引き換えに受け入れたから、リスクも引き受けろというのでは、あまりに差別的だろう。

　世界 大の柏崎刈羽7基のどれかひとつに事故が起きれば、近づくことさえ出来ずに、次々と制御困難となることは、福一を見ても明らかだ。汚染は広範囲に及び、首都圏も例外ではない。

　北西の風に乗って、放射性物質の空っ風が関東を襲う。新潟県の田舎の人間はひとたまりもないと思うが、首都圏も被害を免れない。
　
　即刻廃炉にすべき。

49396 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 資源のない日本において、何が1番効果的＆効率的
なエネルギーか、皆で答えを出したいのです。一部の
人たちが勝手に決めないでください。国民もまた、もが
いているのです。

国民を納得させることは、国政を進めるうえでの義務です。そこを怠らないで。皆、見ています。

49397 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 福島第一原発の事故により、原子力発電は非常に危険である事がわかりました。また、それら設備自体が大変危険なものであるのに、その設備を管理する人々が嘘や不都合の隠蔽を繰り返
し、自分たちの利益を 優先し、きちんとした安全対策を怠るという、ずさんな管理体制を作り上げています。このことがとても怖いです。また、事故が起こるのではという不安を抱えながら生活
するのは嫌です。速やかに全ての原子力発電を廃止して、新たなエネルギー政策に取り組むべきだと考えます。

49398 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見
原子力発電を即時停止・事業廃止を求めます。

原子力発電を即時停止・事業廃止を求めます。
原子力発電そのものの危険さ、設備・燃料を安全に処理できないこと。
設備をもつ地域はおろか、日本全体・世界を巻き込む危険な方法であること。
人体・住環境・生態系・食物など将来まで含め悪影響があること。

原子力発電依存　０パーセントを求めます。

49399 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロ施策を選択します。 これ以上の原発存続は、いのちの存続に反します。福島の事故だけでなく、通常稼動してきた原発からの放射能汚染を十分すぎるほど、私たちは受けてきました。経済よりいのちが優先です。

49400 個人 自営業 ４０代 女性 原子力エネルギーへの依存を終了させ、原子力エネ
ルギーゼロの筋書きを提案

この大きな事故があった今、原子力の安全性神話は崩壊し、
失うものの大きさを国民が、世界が知ることとなった今、
これを続けていこうという気には毛頭なれるはずがありません。

原子力の利権を守りたい組織が理不尽に
押し通そうとしていることは明白です。

技術が追いついていないことと、
原子力のゴミをこれ以上未来に残すのは避けたい。

お願いです、原子炉再稼働をやめてください。

私たちには未来があります。
未来の、新しいエネルギー革命をおこして、
雇用を生み出しましょう。
そのために発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を
再生すべきです。



整理
番号

個人/
法人等

職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

49401 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までに原子力依存０％社会に 新たな日本に向かう絶好の機会だと思います。将来の世代に負の遺産を残さない選択は、未来の日本人に、おそらく胸を張れる時代となるでしょう。
それには、今、2030年までに原子力依存を０％を目指す選択をするべきだと思います。
また、それはエネルギー問題への新たな取り組み、モデルケースとして世界的な貢献へと繋がるはずです

しかし、この間にも原子力発電所の事故や、別の燃料による大規模な事故、環境汚染の可能性は十分にあります。

2011年3月11日以降、特にこうした事故への対応策も根底から見直す必要があると強く思うようになりました。

まずは、住民、環境の安全を確保するための厳格な基準を設けた、国政、地域経済、電力会社の経営判断などに左右されない完全に独立した強固な調査/評価/監督機関の設立が急務であ
ると思います。

また、事故が起こった際、政府は、情報収集と分析、その開示のスピードと透明性を上げること、予測とリスクの正確な説明を全国民、全世界に伝えることの改めて重要だと思います。

これらの点も法律、行政の点でのサポート、改善に取り組むべきです。

49402 個人 無職 ７０代 男性 福島原発事故で原発が危険なもので放射能が人間と
は共存できないことを知った。今以上、次の世代に危
険物を押し付けてはならない。
原発は即刻停止すべきだ。

原発で発生するエネルギーは電力だけです。原発を全て止めても、電力は足りているということを５月から８月の間で知りました。関西電力圏だけ電力が不足するという理由で原発を２基稼働さ
せていますが、福島原発で大事故を起こしていながら、誰も責任を取っていないのに、野田首相（どじょう）が私の責任で稼働さすなんて、無責任もはなはだしい。福島原発の事故の原因も炉内
の状況も確認できていないような状況でこのような判断を出すということは次の世代に対しての冒涜である。関西電力が原発を稼働させなければ電力供給ができないというならば、即刻、電力
業界から撤退さすべきです。
原発を稼働し続ければ、使用済み核燃料が増え続けます。処理のできないゴミを子孫に押し付ける行為は許すべきでないと思います。

49403 個人 その他 ２０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します 原発の危険性を承知しているからです。自然発電推進しましょう。

49404 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発反対です。 今後、また同じような原発事故があってはならない。

49405 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 ３つのエネルギー選択肢にはどれも反対です。「原発
の即時廃止」を望みます。

福島の原発事故で明らかになったのは、原発の危険性だけではなく、それを支える体制の杜撰さだからです。
事故から１年以上経つにも拘らず、遅々とした情報公開。行政ではなく、東電が主導権を握る不自然さ。
大飯原発再稼動をめぐる、活断層調査の不十分さや、電力需要の評価の曖昧さ。
これらに、従業員の待遇の理不尽さも加えて、原発事業はとても信頼性に足りるとは思えません。
原発は他のものとは次元の違う、不透明で脆弱な選択肢なのです。
大規模な地震が来る前に、即時廃止を模索すべきです。

49406 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 2030年ゼロシナリオ できるだけ速やかに

49407 個人 家事専
業

３０代 女性 原発即ゼロシナリオ選択！！もんじゅも廃炉に！
放射能を撒き散らし世界中に迷惑をかけている。
自然エネルギーにシフトして欲しい。

子どもたちに色々な体験をさせてあげたいと考えていたが、原発事故によりそれが全く叶わなくなってしまった！

特別な体験のことを言っているわけではありません。
普段の生活でも外遊びをさせられず、
幼稚園での給食も汚染が心配で食べさせていないのが現状です。
大事な幼児期に本当に悔しいです！！

なぜ原子力でなければならないのでしょうか？
自然エネルギーをもっと有効に使えないものでしょうか？

廃炉にするまでの作業でも雇用は生み出せるわけだし
現在原発の仕事に従事してる方が急に生活に困るようなことは無いように思います。
むしろ自然エネルギーの研究、開発、運用で新たな雇用も創造できるのでは？

原発ゼロを選択した国に学んでください。
地震国の日本に原発はいりません！！

49408 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオ
2030年までのなるべく早い時期に原発ゼロを希望しま
す。

今回の原発事故で、原発が非常に大きなリスクの中で成り立っていることが明らかになったと思います。
また、一端事故が起こってしまうと、その被害を制御できない、そんな発電システムは結局もっともコストが高い発電であることは明らかです。
よって、原発ゼロを早急に目指すべきであると考えます。

49409 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発反対 未来にツケを回すのはやめましょう。
自分の責任は自分でとるって基本だとおもいます。
責任が取れないこと、未来に迷惑をかける事は
反対です。

49410 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はなくすべき 人口の減少に併せて社会の転換が必要。今後必要な電力はどんどん減っていく。そのため建設、維持管理に莫大な費用がかかり、事故を起こすと人が住めなくなる原発は不要。経済成長を
ベースにエネルギー問題を捉えるべきではない。

49411 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオで。2030年までに可能な限り原発をゼロ
にすべきかと思います。技術的に難しいといった場合
は多少伸びても良いと思いますが。

1.原子力に関わるコストよりも、シェールガスや天然ガスといったエネルギーの方がコストが安いから

2.いくら原発の安全性を追求しても、地震の多い日本だといつどこでどんな地震が起きるかわからないから（もし福井の原発密集地で直下型大地震が起きて原発に事
故が起きたら関西はどうなるかわかりません）

3.原子力エネルギーの再処理技術も確立されていない原発をこれ以上運用しても核のゴミが増えるだけだから

4.数十年後には原発技術を推進したいという人材も激減することが予想されて、この先原子力発電はますます先細りの技術になっていきますます非効率なものになっていくことが予想されるか
ら

5.原子力は今の人間が扱うにはまだまだ危険すぎるエネルギーで、日本に数十個以上の原発を同時に運用するにはあまりに国家防衛ちう面でリスクとコストが大きすぎるから。（通常の発電所
よりはるかに巨額の警備費用・建築コストが必要）

49412 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発０％、すなわち即全ての原子炉を廃炉希望 原発は例え安全に稼働されたと言われてもそれはあり得ない。何故なら事故時よりはもちろん少ない量でも、放射能をばら撒きながらの稼働であるからして正常稼働では決してなく常に異常稼
働運転。こんなものあってはならないと考える。生活は電気をおさえても必ず出来る。とにかく原発は要らない。

49413 個人 その他 ５０代 女性 地震国日本では、近い将来相当大規模な地震が予想
されています。その中で、原発の安全を保つことは不
可能と思われます。
「ゼロシナリオ」のほかに私たちの安全を確保する道
はありません。

放射能は、いったん外に出ると私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷を失った福島県民のことを考えれば、原発をなくすことが重要です。
原発を続けることは、将来の子どもたちにどうすることもできない危険な放射能を残すことです。使用済み核燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定な中で、原発を動かしていくことはでき
ません。
地震国日本では、近い将来相当大規模な地震が予想されています。その中で、原発の安全を保つことは不可能と思われます。「ゼロシナリオ」のほかに私たちの安全を確保する道はありませ
ん。
3.11の福島原発事故で明らかになった原発の危険性から私たちの命を守るには、「ゼロシナリオ」しかありません。
「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。そのことが新しい日本の経済成長にも寄与するはずです。

49414 個人 その他 ６０代 男性 ２０３０年の総発電量に占める原発比率０を求めま
す。もともと原発の即時永久停止、廃炉の意見です
が、政府の選択肢にないので０としました。

１．地震大国日本では原発は向かない。あともう一回原発事故が起これば日本は破滅する。
２．便所のない高級マンションと言われる原発はまだ未完成、不完全商品で必要なし。
３．使用済核燃料処理の技術が確立していない原発は不良資産の塊。将来に残してはいけない。
４．原発をなくせば再生エネルギーの技術革新は進む。
５．原発は人体のような精緻な循環システム。地震など発災によりシステムがいつ崩れるか心配である。
６．日本は人口減、産業の高度化により使用電力量は減少していくはず。危険な原発を稼働させることはない。
７．原発は電力会社の経営問題。巨大な不稼働資産を嫌う電力会社に付き合うことはない。
８．世界で一番危ない浜岡原発が停止しているだけで安心して生活が出来る。
９．原発立地市町村の意見で原発を稼働するのは不公平。近隣市町村は補は貰えず、リスクは原発市町村と同じ。同じ日本でこんな格差が生じるのはおかしい。
１０．日本で原発比率が３５％と高いのは原発稼働を前提とした国策のため。　原発０となれば、再生エネルギーの研究・技術革新は進む。
１１．経済、生活の便利さより、命、安心、健康の方が大切。
１２．多少電力料金が上がっても安心、安全が大切。原発はいらない。
１３．原発の建設は設計、基礎、炉、配管など業者が複雑に絡み、しかも生産は多層構造。検査が甘くいたるところで手抜きが横行。重要な施設を作る上で信用できない。

49415 個人 その他 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」しかありません！ 原発は、絶対安全はありえず、稼働すればいつまた事故が起こるか分かりません。
またガスによる火力発電、自然エネルギー導入、省エネで原発がなくても充分電気は賄えることは証明されています。

ドイツをみれば、自然エネルギーにより地域の雇用を生み、原発がなくなることによる経済の低下もなく、脱原発はできるのです。
また、私は、経済発展が幸せに結びつくわけでなく、今の地球の中で、いつまでも経済発展を目指すこと自体、おかしなことだと思います。

唯一の被爆国であり、未曾有の原発事故を起こしてしまった日本。
2度とこのような原発事故をおこせば、子ども達の未来をうばい、日本にすめなくなるかもしれない。
この美しく自然豊かな日本を守るために、今すぐすべての原発を止めて下さい。
そして、送発電分離など、自然エネルギー普及に向けての政策を進めて下さい。

49416 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持。再生可能エネルギー設備の普
及をすすめ、低電力で過ごせるための建築や交通な
どのシステムを作ることを希望。

　日本を全滅させないためにもゼロシナリオを支持します。再生可能エネルギー導入に経済的負担がかかるとしても、日本人が穏やかに安心して暮らせる日常には変え難い。すべての住宅・施
設に自然エネルギー発電設備を義務づける事で、エネルギーは基本的に建物ごとに自給するというシステムを作ることはできないでしょうか。政府は再生可能エネルギー設備の普及に注力す
べきだと思います。
　また、日本人の暮らしの中で電力供給を少なくするためにも、建築や交通などの専門家と一緒に低エネルギーで過ごせる方法を考えるべきだと思います。エコ住宅、自転車や公共交通機関
利用の拡大など。
　省エネルギーの推進に次世代自動車の推進が提案されていますが、省エネを考えるなら、各企業が個別にエコ自動車の開発・普及を進めるよりも、国が主体となり新しい交通移動のシステ
ムを整えるべきだと思います。自動車を利用しないと日常生活での移動が難しい地域がありますが、長年、自動車に頼っている人たちも高齢化が進んでいます。新自動車の開発・普及よりも高
齢者に負担のない公共の交通システムを作る事は今後の日本に大切な事だと思います。また、クリーンな乗り物として自転車利用の整備も進めて欲しいです。自転車道や駐輪場の整備、安全
な運転方法の指導など。経済的な発展を邪魔するものでもなく、雇用問題の解消にも貢献できそうな気がします。
　今夏、電力不足を回避するためとして大飯原発が再可動しましたが、現状、原発がなくても電力の供給は賄えたという話を聞きました。原発はこの先何百年もの間、放射性物質拡散のリスク
が伴うものです。この恐怖を思えば、考え方を180度変換し、新しいシステム作りに挑戦する事はとても小さいリスクに感じます。

49417 個人 会社員・
公務員

７０代 男性 20~25シナリオに賛成。電力の質を問題としない分野
は再生エネルギーの電力でもいいが産業用基幹電力
としては電力の安定的供給と質が大前提となるので
化石燃料か原子力しかなく原子力は主要な選択肢で
ある。

日本のエネルギー自給率は僅か4%で異常に低く、日本のエネルギーの脆弱性をこれ以上高める選択肢をとるべきではない。エネルギー保障問題は国家の存亡に関わる重大事であり、量的質
的確保に問題がある自然エネルギーと他国依存の化石燃料だけに頼るのは余りにもリスクが大きく、日本の高度電化社会を支える電力の安定供給と質の確保に必要な現在及び将来のエネ
ルギーの選択肢の一つとして原子力エネルギーは不可決である。
日本国家の持続可能な成長を願うのであれば、エネルギーは日々の生活に欠かせない重要物資であり、国民生活及び産業活動に支障を来たさないように着実な、実現性のあるエネルギー政
策を策定するべきである。将来のエネルギーミックスを2030年の断面で捉え、自然エネルギーに過大に期待、原子力はゼロとするといった不毛な議論でなく、種々のエネルギーの選択肢を排除
するのではなく、現在のエネルギー政策から出発し、時間軸を持った種々のエネルギーが持つ課題の解決策及びその実現可能性を再生エネルギーの導入実績を評価しながら、エネルギー政
策を見直していくようにすべきである。今の買取制度は投資家優先の政策で国民の負担を余儀なくされ、経済成長への貢献度も例えば太陽光パネルは中国の安値攻勢で国内メーカーは苦戦
を強いられ、経済成長への寄与も期待できない。再生エネルギーの推進は、事業投資でなく技術開発投資に向けるべきである。
人間の血液と同じく、電力は経済社会の血液であり、エネルギー政策を三択問題に取り上げるのは間違いであり、再生エネルギーの導入実績や問題点を十分評価しつつ、化石燃料や原子力
とのベストミックスを求めて将来の高度化する電化社会を支えるダイナミックでフレクシブルなエネルギー政策を検討していくべきである。

49418 個人 家事専
業

２０代 女性 未来の事を考えると原発依存度は0%にすべき。 原発自体はもちろん、放射性廃棄物もこれ以上増やすべきではない。これから産まれてくる子供達に私たちの尻拭いをさせたくない。目先の利益や発展の為に、危険な原子力発電を使ってほ
しくない。何かあってからでは遅い。想定外でした、ではもう済まされない。これからの地球の為に、未来の子供達の為に、
今すべき事は、原発依存度を0%にし、自然エネルギーに変えていくこと。

49419 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

49420 個人 その他 ３０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 ゼロシナリオを選択します。脱原発を願います。



49421 個人 学生 ２０代 男性 原発依存度２０～２５％ととし、さらなる高効率化に向
けた投資を行う。

結論：原発依存度２０～２５％にすべき。

理由
＜ゼロシナリオの批判＞
　原子力の穴埋めを再生可能エネルギーによっているが、再生可能エネルギーは発電量に対するコストが高すぎる。さらに、気候に左右され、供給が不安定となる。原発の代替となるかはなは
だ疑問であり、理想論で語るべきではない。
　我が国は小資源国家であり、今後も経済大国であり続けるためには産業の振興なしにはあり得ないと考える。しかし、現状では衰退の一途をたどっているように思えてならない。
　仮に原発依存度を０％とした場合、発電コストが大幅に上昇し、価格に転嫁されることによって消費者の負担が増すことは必至である。今現在でも上記の現状であるのにもかかわらず、さらに
追い打ちをかけるような政策をとれば、我が国の存亡にかかわると考える。したがって、一時の感情で判断すべきではなく、長期的な視点から判断すべき問題である。
　確かに、原発の危険性を考えれば、廃止することには賛成である。しかし、現実は不可能であろう。したがって、現実的に考えれば、総合的な高効率化と原発の安全性の強化を進めるべきで
ある。経済低迷の現状では、大きなイノベーションを生み出すことが不可欠であり、電力に関してイノベーションの創出に今が好機ではなかろうか。さらに、原子力関連の技術は我が国の大きな
強みであり、この技術が失われ、他国に流出することも危惧される。
　そこで、原発依存度は現状を維持し、既存技術を革新をはかるべきである。たとえば、２０～２５シナリオにある具体案に加え、高効率送電網の整備や、水素の活用などはどうであろうか。既存
技術を革新することができれば、オイルショックの時に省エネ化を推し進めたことが、今の我が国の産業の強みになっているように、我が国の輸出商品として大きな強みになると考えられる。そ
して、原発問題の根本的な解決にむけて、核融合発電の実用化のための研究開発投資をすべきである。

49422 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年までに原発ゼロシナリオを望みます！ ・事故が起こった時に取り返しがつかない。
・福島の原発事故がまだ収束していない。
・事故が起きた時に、計画停電などの急激な電力消費削減が要求される。
・計画停電が夏や冬に起こった場合、高齢者・乳幼児の健康被害が懸念される。
・放射能の影響が不明。
・結局、事故によってコストが上がった。
・消費増税や子供手当の廃案などの社会保障政策がうまくゆかなくなった原因は、震災そのものではなく、原発事故による影響だから。

・リスクの高いエネルギーを使わないエネルギー政策を行う。
・原発作業員や震災による失業者の雇用を、新しいエネルギー開発に充てればよい。

49423 個人 その他 ４０代 男性 （１）の原発ゼロシナリオを推進。もんじゅ含め、核燃
料サイクルの放棄、自然エネルギーなどへの全面的
転換を求める。

原子力発電所の事故は、地球規模の汚染をもたらすことは、過去のスリーマイル島、チェルノブイリを見ても、すでに明らかだった。昨年の福島第一の事故は、自然を甘く見ていたばかりでなく、
設計段階にも想定の甘さが目立つものとなっている。

日本は地震国であり、全く揺れない、断層のない土地は全く存在しないと言ってもいい。その日本で、密集して、原子力発電所が建設されていることは、あってはならない。福島第一の吉田 元
所長が、事故当時の状況を「我々が離れてしまって注水ができなくなってしまうということは、もっとひどく放射能漏れになる。そうすると５、６号機はプラントはなんとか安定しているが、人もいなく
なると結局あそこもメルト（ダウン）するというか、燃料が溶けることになる。そのまま放っておくと、もっと放射能も出る。福島第２原発も一生懸命、プラントを安定化させたが、あそこにも人が近づ
けなくなるかもしれない」と話したが、1つの事故が他の発電所に連鎖するような立地を認めない。

日本はすでに、福島第一の4つのプラントが同時に事故を起こす世界初の事態を経験した。さらに別の原発が巻き込まれ、立ち入り出来なくなり、世界的汚染の発信源となる事態は、積極的に
排除して行くべきと考える。核燃料廃棄物を10万年管理するだけでなく、撒き散らした汚染を10万年報償していく覚悟があるのか。そこは問われるべきだろう。

49424 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発0パーセントを選択します。
即刻廃止すべきと考えています。

理由は、昨年の東日本大震災の経験から、原子力に措定外の事象が発生した際に、安全に停止することは不可能であり、その被害は甚大となって、日本の未来に
深刻な影響をもたらすため、0パーセントにすべきです。

49425 個人 自営業 ５０代 男性 原発は即刻、すべてを廃炉にすべきである。 野田内閣は、消費税増税法案を提案する際、「孫子の代にツケを残さないため」といった。
であれば、孫子の代に最大のツケを残す原発は即刻やめるべきである。
日本では、いや世界中で、原発を廃炉にした後の放射性廃棄物の処分をどうするかが決められない。
この放射性廃棄物は万年単位の管理が必要なもの。
ところが日本では、「千年に一度の津波」に原発が襲われたことすらが想定外だという。それほど技術的に知見の低い人々に万年単位の管理などできるわけがない。
というか、そもそも万年単位の管理をできるなどといっている時点で、これは科学ではない。
原発を続けたいのならば、まず放射性廃棄物の処分地を決めるべきである。
また、福島第一原発では、いまだにメルトスルーした燃料がどこにいっているのか、誰もわからない。この事故は現在も進行形でありこれを収束するためにもまた膨大な放射性廃棄物が出る。
たとえば東京電力は、人間の行けないところはロボットを開発する必要があるなどと言っているが、そのロボットも放射性廃棄物になる。その処分地はどこになるのか？
それすらもわからないなかで、今後も放射性廃棄物をどんどん増やしていくという政策はありえない。

49426 個人 その他 ４０代 女性 ｢原発ゼロシナリオ｣を切望します。 次の世代に、これ以上危険なゴミ(核廃棄物)を残したくない。早期に原発を廃止し、地球環境になるべく負担をかけない代替エネルギーを積極的に取り入れ、推進すべきではないか。

49427 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発比率0％シナリオを支持します。
使用済み核燃料の行く末を考えると継続して使用する
ことは不可能。
費用対策にしても開発・処分について考慮されていな
い。

忘れ去られた福島県中通からの意見です。
10歳8歳5歳の子供たちの低線量被曝や内部被曝を気にしながらの生活しています。
人間らしい生活を他の地域の方にも続けて行く為には原因を無くすべきである。
福島第一原発の使用済み燃料棒の行く先さえ確定していないのに新たな稼働を続けるべきでは無い。

49428 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロ。できるだけ早い時期にすべての原発を廃
炉にすべき。

福島原発の事故で様々なことがわかったとおもいます。
あんな危険なものは早いうちになくすべきです。
どこかの地域に大地震がきて、複数の原発で爆発が起こったりしたら、
もう日本どころか世界が終わるとおもいます。

49429 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

49430 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢について」
ゼロシナリオを支持します。
即時に原発0%を希望します。
原発再稼働に反対します。

・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
・もっと自然エネルギーを推進してください。
・地域分散型のエネルギー供給を進めるよう、電力システムを改革してください。

49431 個人 家事専
業

４０代 女性 脱原発！「ゼロシナリオ」の選択で即時に原発ゼロの
社会を実現してほしい。

ーー理由として
福島第一原発事故以来、食品に含まれる放射能値を常に意識しなくてはならなくなりました。
日々とても重大なストレスです。
こんな思いは私たちだけで十分。
繰り返すべきではありません！
未来に原発は要りません！

ーー意見として
原発ゼロをすぐに(2030年でなく)実現してほしい。
危険を伴う核燃料サイクルの廃止も含めて。
国を挙げての節電、再生可能エネルギーの開発、
どちらも未来の日本のために必要なこと。
そうすれば原発がなくても必ず電気は足ります。
今こそ方向を改める時。
しあわせな日本を願う気持ちはみんな同じです。
政府にその実現を希望します。
ありがとうございました。

49432 個人 その他 ６０代 女性 日本に原発はいらない！ 核に平和利用はもはやあり得ません。あらゆる事態に対し制御する力を持てないなら、即刻すべての原発を廃炉にするべきです。
その決断までもう一刻の猶予も無いと思います。

49433 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本のエネルギー政策は、原発ゼロを目標として官
民一体で行動するべき。

核エネルギーをエネルギー政策の中核とするのは、先の原発事故による汚染問題もさることながら、エネルギーの自給体制の確立の面からも不適当。高速増殖炉の実用化は到底不可能であ
り、ウランは輸入に頼るしかない。最終処分場の目処も全くたっていない以上、核のゴミが増えるほど最終処分の解決が難しくなる。
エネルギーの自給体制の確立のためには、太陽光、風力だけでなく、地熱、波力、水力など資源を必要としない再生可能エネルギーを軸として開発しなければならない。
原子力研究に投じた国費を今後は、再生可能エネルギー開発に投じるべき。

49434 個人 無職 ４０代 女性 2030年時における原発の総エネルギーにおける比率
は0％を希望します。理由は原発稼動継続には安全
性への疑問、廃炉や使用済み燃料処理など決して解
決されない問題がありすぎるからです。

2030年時における原発の比率は0％を希望します。
エネルギー・環境に関する選択肢を読んだ上で、この考察には原子力発電所の廃炉で発生する莫大な経費と時間を考慮していないことに強い不満を感じます。どんなに使用年数を延長しても
原発はいつか必ず廃炉にしなければいけません。しかも他の発電所と違い原発の廃炉の作業には大きな手間と経費がかかるのです。であれば使用年数の延長は、むしろこのツケを先に延ば
すだけであり、この重いツケに今すぐ取り掛かっても早すぎることはありません。
まして今後も原子力発電を続けることは同時に使用済み燃料がその間ずっと生産され続けるということでもあります。今でさえこれまでの使用済み燃料の処理の問題について解決の見通しが
全く立っていないのに、さらに増産の道を選ぶのは自殺行為に他なりません。
使用済み燃料を核燃料リサイクルで解決しようとする当てのない目論見のために莫大な予算が浪費されていることも問題です。時間と経費の浪費を一刻も早くやめ、廃炉処理の開始や自然エ
ネルギー発電の開発へシフトすることがこれ以上の浪費を断ち切る最も賢明な選択だと思います。
また、原子力発電所の危険性は今後の技術革新によって克服できるという考え方は、翻って現在実現困難で現実的ではないとされる自然エネルギーによる社会生活の構築もまた、今後の技
術革新によって充分克服できるということにも通じます。
この震災と原子力発電所の事故という未曾有の不幸なできごとによって直面した大きな節目にあたり、選択とチャレンジを与えられたのなら私は今まで議論の俎上にすら乗ることのなかった原
子力発電が全くない日本社会を選びたい。
どうか永田町及び霞ヶ関で税金によって生活の糧を得ているみなさんにお願いします。黙っていることができなくなった国民の切実な声に謙虚に耳を傾けてください。そして一緒に世界で最初に
困難な試みに成功した国を目指そうではありませんか。日本という国とその国民なら絶対達成できると私は信じています。

49435 個人 自営業 ４０代 女性 2030年の時点での原発依存率0%、つまりゼロシナリ
オを支持しますが、脱原発の時間はもっと前倒しに出
来ると思います。また、その他のエネルギー源の内訳
（特に火力65%）は、もっと改善できると考えます。

福島第一原発事故を受けて、全世界で、原子力による発電自体を見直そうという動きが広まっています。特に、地震大国である日本や台湾での、原発依存の見直しは、国土ひいては地球の10
万年以上という長期にわたる汚染を避けるために、必須であると考えます。また、事故という悲劇により学んだことを生かし、世界に、この危険な発電システムから離れ代替エネルギー源によ
る、省エネ文明という新たなステージへの道筋を示すのが、日本の定めであり、地球の広範囲にわたって放射能汚染をばらまき、子孫に汚染を残してしまった私たち現代日本人の義務であると
考えます。よって私は、2030年の時点での原発依存率0%、つまりゼロシナリオを支持します。

その他の選択肢はあり得ません。福島第一原発の事故もまだ収束しておらず、完全なる廃炉までの道筋もまだはっきりしない現在、これほど危険で不安定な電力供給源であることがわかった
原発を、新規建設するというのは論外であり、再稼働に対しても、断固反対いたします。18年後の日本における原発がゼロであるのは当然です。遅すぎるとも思います。ドイツが2022年に実現
できて、なぜ日本ではできないのでしょうか。地震・地殻変動が活発に起こる時期に入っている現在、さらに速やかな脱原発を希望します。

しかし、政府によるゼロシナリオのその他エネルギー源内訳の火力65％ というのは、（現状を悲観的にとらえた上での最悪の計算ということなのかもしれませんが）これは改善できると考えま
す。火力発電は、温暖化防止の観点からは、これほどの割合を占めるのは問題だと考えます。これらは省エネと代替エネルギーでもっとカバーできます。夏場の電力試算が各社かなり大げさで
あることからもわかるように、日本は、もっともっと省エネできます。代替エネルギーの技術革新も目覚ましい。ここ10年ほどで状況はがらりと変わっていくと信じています。ゼロシナリオ以外には
あり得ませんし、脱原発依存の実現ももっと早くなると信じています。

49436 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発に依存しない社会の実現へ。将来においても、そ
の割合0％を支持します。

電力をしようする目的に対しリスクが、大きすぎる。火力、水力、太陽光など総合的に増強して原子炉のはい炉を目指す。また、福一の回りに首都機能を移し過疎かを抑止する。

49437 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 ゼロシナリオ 　福島の現状、放射性廃棄物の処分問題が確立する見込みが無い今、日本が進めるべきなのは廃炉技術、放射性廃棄物の処理技術を牽引することであると思う。

49438 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 安全性に閾値の無い研究結果のある放射性物質が
事故により放出するリスクと最終処分方法が確立して
いない問題がある限り、原子力発電は無くす方向で進
めるべき。

原子力発電をやめない限り、内部被ばくにより低線量放射性物質でも、生物濃縮により染色体に致命的な影響を受けるリスクが高まるばかりです。地域・日本に限らず地球を一周回ってすべて
にリスクを広げるしかない原子力発電は、子・孫などの指子孫が人間として永続的に安全に生活していくためには、放棄すべき技術です。



49439 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 地震国日本に、原発は危険すぎます。
福島県の人々の犠牲が全く無駄になっています

瓦礫を全国にばら撒いて、原発事故による健康被害というのをごまかそうとしてますよね？？？
普通に考えて、なんでわざわざ放射性物質をばら撒くんですか？

日本の食糧はもう何も食べれなくなり、水も汚染されました。

また大きな地震が起こり、原発事故が起こったら一体どこに避難するんですか？

間違いなく瓦礫受け入れしていない県ですよね。

多額のお金と引き換えに、地方に放射性瓦礫を受け入れさせ、日本の食糧は輸入に頼るように仕向けてません？だからTPPに強引に参加するんですよね。

アメリカの言いなりにもほどがあります

みんな、気づいていますよ。

49440 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電システムの即時全面廃止 (1)万が一事故が発生した場合、国家の破滅だけでは無く近隣諸外国にも被害をもたらす。
(2)事故を起こす可能性をゼロにはできない。
（例：自然災害、システム故障、誤操作、テロ、航空機が発電所に墜落する事故、等）
(3)使用済み核燃料の処理技術が開発されてない、従って危険な使用済み核燃料が広範囲に環境被害をもたらす危険性がある。
(4)原子力に代わるエネルギーが他にたくさんある。
　（安全性とコストを比較してはいけない）
(5)脱原発は世界の流れ、新しいエネルギー技術の確立が国際競争力となる。

49441 個人 自営業 ４０代 男性 全ての選択肢に反対します。原発は可能な限り即座
に停止すべきです。

福島の事故の収束もしていない上、放射能汚染で汚染された経験を持ちながら、同じ事を繰り返すのは、子どもでも間違っていることは明らかです。
人間は原子力を制御できないことは今回の事故で分かったはず。放射性廃棄物の処理すら出来ないのに原発を再稼動させることは将来につけを回すだけでなく、自滅の道を歩むだけです。
国のお金（税金）をつぎ込まなくては運用できないエネルギーなどコストから考えても安くないでしょう。
自然エネルギーへの移行に力を注ぎ、経済再生に結びつけ、サスティーナブルな社会へ移行すべきです。

49442 個人 その他 ６０代 男性 全ての原発の再稼働を中止し、１０年以内に商用の
原子力発電所をなくすべきである。

　原発をやめると、電気のコストが上がって国内の製造業が空洞化するという意見がある。しかし、これは原発にかかる周辺コスト（立地自治体に対する迷惑料など）をいれないなど、真の原発
コストではない。福島の事故で、安全面を強化して原発を動かそうとするだけで、大変なコストがかかることが分かってしまった。いいかげんな安全策のまま稼働すれば、今まで通りかもしれない
が、それは亡国のシナリオである。日本は地震国であり、火山国でもある。活断層の問題もある。国土も狭く、避難できる場所も限られている。他国から攻撃されることがあれば、福島の事故ど
ころではあるまい。安全保障の上からも、存続に賛成できない。
　少子高齢化の上に、人件費の抑制が進むであろう状況を考えれば、すべての日本国民が経済的な豊かさを追い求める時代は終わったと思う。身の丈に合った生活をするにしても、居住環境
に危険を感じるようでは生活そのものが成り立たないと思う。
　

49443 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 ゼロシナリオを支持しますが、2030までということにこだわらず、可及的速やかにゼロになるよう無駄に使っているエネルギーをなくし、化石エネルギーの高効率化・自然エネルギーへのシフトを
するべきと考えます。
経済活動の目的は生活を支えるためであるとおもいます。ひとたび事故が起こればその目的である生活そのものが地域から奪われることになるので、安全を保証できない原発を経済のために
存続させる選択をするべきではないと考えます。
放射性廃棄物の最終処分方法も確立していないなかで、それを増やし続けるのも未来世代に対しての罪であると考えます。
核リサイクルが破綻しているなかで枯渇資源で自給もできない核燃料に依存するのもエネルギー安全保障上よくないと思います。
原発が日本中にあること自体が安全保障上かなり危険であると感じるので早急に廃炉にすべきと考えます。

49444 個人 法人等 ３０代 男性 原発は一刻も早く、一切使わない状態にしてください。
そして新たなエネルギーにかんしても、行きすぎた利
権のない制度、規制づくりをお願いします。

これ以上、核の脅威に怯えたくないから。
自分の首を自分で締めるなんて愚かなこと。

49445 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。地震の多い日本で
原発を動かすことを認めることは出来ません。省エネ
ルギーの拡大と自然エネルギーの普及をより進め、
原発のない未来を望みます。

「原発ゼロシナリオ」を選択します。
地震の多い日本で原発を動かすことを認めることは出来ません。豊かさと引き換えに私たちは必要以上の電気を使用していると思います。省エネルギーの拡大と自然エネルギーの普及をより
進め、原発のない、日本の豊かな自然を守る、子供たちに夢を与える未来を望みます。

また核の利用は平和利用といわれる原発であっても、採掘、加工、原発の稼働、使用済み核燃料の処理、すべての過程で内部被ばくの問題から離れることは出来ず、そこに関わる人たち、自
然を傷つけます。核兵器のない、原発の利用のない、日本中、世界中から核の利用のない、世界を望みます。その観点からも、原発ゼロシナリオを望みます。NO NUKES!!ONE LOVE!!

49446 個人 その他 ５０代 男性 脱原発 原子力発電所を動かすのは日本の国土では無理である。
廃棄物の処理も不可能。

49447 個人 無職 ４０代 女性 即時原発ゼロシナリオ。もんじゅ・常陽は廃炉。 我々の国には、事故などの罰則・明確な責任の取り方、具体的かつ適切な保障内容が用意されていない。
現に起こった原発事故の対応(法の穴をかいくぐるような今のやり方、誰も責任を取らなくてもよいシステムのあり方、責任のなすりあい)を見ている限りでは、国民としてこれ以上の原発の運転
を許すことはできません。

もんじゅもただでさえ維持費がかかるうえ、何度も故障と言っては湯水のように税金を遣っているようですが、作った会社は国及び国民に不良品を売りつけ続けて修理代も出せと言っているとい
うことについても問題だと思います。これではマッチポンプと言われても仕方がないし、私など業者へのはカネの為の施設だと認識しています。
いまだ原発事故は収束しておらず、現在進行形です。
放射能に故郷を追われたり、家族や仲間を奪われ、分断され、安全な食べ物を奪われ…苦しんでいる人たちがいるにも関わらず、TVやマスコミを使ってまるで事故はなかったことのよう。封じ
込めることもせずに拡散中です。
そのうえ地震や事故が起こらない方に賭けるなんて正気の沙汰ではありません。こういった血税に巣くうギャンブラー達がこの国をダメにしました。彼らはやはり責任を取っていません。

国が国民に嘘をつかなければならないような施設について、認める訳には参りません。

49448 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 僕は２０３０年に原発ゼロのシナリオにすべきだと考え
ています。

・コストが一番低く抑えれるから、原発を推進してきたのだろうが、311の地震でリスクが明るみに出てしまったからには、コストにリスクをプラスした上で、日本という国には原発ゼロに向かって
いってほしい。
・電力会社が早々に電気料金を上げようとするから原発は残さなければいけないというのもおかしい。ある程度は電力会社が企業努力で抑えなければならないし、個々の企業が電気量を抑え
て稼業すればいいだけの話である。更にいうなら、社会全体が電力を使わずに済むような社会にシフトしていけばいいだけの話である。

49449 個人 法人等 ２０代 男性 原子力いらないです。 気持ちよくない。

49450 個人 無職 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。原発依存を2030年
までのなるべく早期に0％にしてください。

福島原発の事故で、原発がいかに危険なものであるかを実感しました。野田市は放射能のホットスポット地域です。
孫たちの将来が心配です。
地震国日本に安全な原発はありません。大飯原発も早く止めてください。

49451 個人 自営業 ３０代 男性 (1)原発ゼロシナリオに賛成である。ただし、省エネ、
再生可能エネルギーを最大限活用し、一日も早い脱
原発を実現するべきである。

核エネルギーは人類に制御できない。とりわけ地震国日本において、原発の存在は危険極まりなく、いますぐやめるべきである。２０３０年に原発をゼロにするのでは、あと１８年は原発の稼働
が認められる可能性もあり不十分である。したがって、３案のうちであれば(1)原発ゼロシナリオに賛成であるが、一日も早い脱原発を目指すべきである。

49452 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電を０にするシナリオを選びます。ウラン、化
石燃料から脱却し、再生可能エネルギーでの供給を
めざすべきです。原子力発電は、廃棄物処理、事故
時の放射能モレなどの問題から、早急に廃止すべき
と考えます。

原子力発電を０にするシナリオを選びます。

第１の理由。
放射性廃棄物の危険性です。現在の地層処分は、最も現実的な方法と言われていますが、安全とはいえないと考えています。ガラス状に固めて、さらに何重にも覆いを施して安定した地層に
処分するとのことですが、この「安定した」というのが、想定の範囲内でしかないことに非常に危険を感じています。そもそも断層自体、もともと断層ではなかった安定的な地層が地殻変動によっ
て断層になったもの。東日本大震災を想定外とするような現在の科学では地層の安定を予測すること自体に無理があると思います。廃棄物の放射能が漏れるか、漏れないかは神頼み、といっ
た処分方法しかない現在、原子力発電は実用とするべきではありません。将来のエネルギー供給のひとつの手段として研究することは価値があるとは思います。

第２の理由。
ウラン、石油、石炭、天然ガスなど、すべて限りがある資源です。これらのどれに依存しても、やがてすべて立ちゆかなくなります。再生可能エネルギーの研究、実用化への取り組みを加速し、
早期に確率していくことで、ウランの枯渇時にも対応できるはず。最も優先するべきは、再生可能エネルギーへの取り組みと考えます。原子力発電は一時しのぎにすぎません。そのために命を
危険にさらすのは割に合わないと思います。

第３の理由。
国全体で最大限節電に本気で取り組むことで、現状の電力需要量を下げられると考えます。そのため、電気料金の値上げについては、やむをえないというより、むしろ歓迎します。現在はエネ
ルギーバブルとも言える状態で、使い放題に近い状態です。値上げによって、節電意識も高まると思います。また、時間帯別で料金を変えることは、勤務時間のシフト、小型蓄電設備の普及な
どにも役立ち、それらに補助金を出すことで、中小企業の営業にも対応できると考えます。値上げした分は、それらの補助金に使うなど考えていければ良いと考えています。

49453 個人 学生 ２０代 女性 １番の原発０案を支持します。国の今の状況を見て、
再稼働をするのは無責任です。原発０の日本を実現
させてください。

福島原発の事故により、大気や海、土地が汚染されました。福島の原発周辺に住んでいた人々をはじめ、たくさんの方々が原発事故によって今までの生活を奪われました。少なくとも、人々の
生活を元通りにし、放射能汚染された土地をどうするかということを解決してから、再稼働をすべきかどうか考え始めるべきだと考えるのが普通だと思います。

そもそも、福島原発事故から日本国民が学んだように、原発は事故が起きた時のリスクが大きすぎます。再稼働は、福島原発事故のような事態を繰り返す可能性をつくることになります。たとえ
これから事故が起こらないとしても、排出され続ける核廃棄物の処理や作業員の人々の被ばくなど、原発には課題や問題が多すぎます。国民はもうそれに気付いています。

原発事故から学び、原発０の日本をつくっていかなくてはなりません。

原発をなくしてしまうと、電力不足が心配という意見もありますが、今この暑い夏を原発無しで過ごせているという事実があります。もし不足するようなことがあっても、国が効率の良い節電を、大
企業や大型施設など電力を大量に消費する所と協力して、実行していけば、電力は足りるはずです。政府が脱原発の方向を示し、それに向けて、日本全体で協力していけば、原発０の日本を
実現させるのは絶対に可能です。

原発事故の教訓を反映せずに、原発に依存し続ける日本にはもう住みたくありません。安心して暮らせる国にしてください。お願いします。

49454 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロ 福島を見て、あの人たちはいつ故郷に帰れるんだろう、と思います。

原発の代わりに、地熱発電はいかがでしょうか。

49455 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選びます。 ゼロシナリオを選びます。
原発が無くても電力は賄えます。
もっと自然エネルギーを推進してください。
地域分散型のエネルギー供給を進めるよう、電力システムを改革してください。

49456 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 安全性が全く信用出来ない原発は必要ないです。全
廃炉を希望いたします。

福島原発事故の経緯や現状において、原発がどのようなものか理解でき恐ろしくなりました。福島原発の修復すら出来ず、解決出来ないのに、日本中で原発を稼働しているのはおかしいです。
代替え案はあるはずです。全廃炉を前提に国は動くべきです。

49457 個人 自営業 ４０代 女性 原発のない日本をめざしてください 今新しい再生エネルギーへの模索、日本がリードすべきなのに一部の政治家他の為に、再稼働へ必死なのは許せない。犠牲者は置き去りにして、なかったことのように押し進める日本のリー
ダーに驚きます
原発のない社会を目指してください。

49458 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発について 本当に必要なのは、原発がなくなること。
原発が日本に無くなることを望みます

49459 個人 自営業 ５０代 男性 脱原発ゼロシナリオを推進します。 既存原発のほとんどの管理に疑問が多すぎだと思います。
完璧に安全な状態で運用されているとは思われません。
このまま稼動させるとまた福島のような事故が発生する
可能性大だと思います。

現状稼動している原発はわずかにすぎず。
このまま稼動させず収束させて行き
ゼロシナリオを目指すべきです。

事故が発生してからではあともどりできません。

49460 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発比率は直ちに0パーセントにしてください。 福島第一原子力発電所の事故では、住民の暮らしも仕事も奪い、農業や漁業など産業も奪いました。そしてその解決の方向も示されていない状況です。原子力エネルギーは、安全なエネル
ギーと政府は言い続けていましたが安全どころか、廃棄物の処理方法も決まっていない危険なエネルギーであることが明らかになりました。このことは私たちだけでなく子供や孫、そのまた孫の
代まで負の遺産として引き継がれていくものです。
テレビで福島の女子高校生が｢結婚して子どもを生むことはできないのかもしれない・・」と話していました。将来のある子どもたちにこんな思いをさせるなんてとても悲しいことです。原発建設に
反対する声が小さかったことへの反省もこめて、今、私たちにできることは節電と再生可能なエネルギーへの転換へ声を上げることだけです。
大飯原発だけが再稼動している今でも電力は充足しています。国民の安全、環境や自然を守り子供や孫たちにきれいな日本を引き継いでいくためにも原発はゼロにしてください。そのために(1)
原子力に頼らないエネルギーの開発･研究の推進、(2)徹底した節電運動の実施（国民一人ひとりももちろん、社会のシステムとして節電するための規制も必要です）を進めてください。
また同時に福島の住民の皆さんが安心して暮らしていけるように生活の保障、仕事の保障、健康の保障など早急に対策を進めてください。政府は国民の声に耳を傾けてください。

49461 個人 その他 ３０代 男性 2030年を待つまでもなく、全ての原発をすみやかに停
止することを強く求めます。また、再生可能エネル
ギー導入の促進を求めます。

2030年を待つまでもなく、全ての原発をすみやかに停止することを強く求めます。また、再生可能エネルギー導入の促進を求めます。



49462 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ２０３０年までに原発ゼロを選択します。より現実的な
提案をいうと全原子力発電所は、即刻廃炉にするべ
きです。速やかに代替エネルギー開発と安全な原発
廃炉計画の実施を開始すべきです。

福島の原発事故がまだ収束しておらず、その危険度が世界的に注目されている中で、2030年までに原発依存比率を15％だの、20-25％などのシナリオをよく提示できるものだと、あきれてモノ
が言えません。多くの住民の平穏な生活を奪っておきながら安全対策も責任の所在もでたらめな日本政府、官僚の方々に原発を管理することは無理です。

速やかに全原発を廃炉にし、代替エネルギーを全力を持って普及させてください。これが新たな雇用を生み出し、経済的な利益も生み出せることは、金子勝慶応大学教授がおっしゃっている通
りです。
http://blog.livedoor.jp/kaneko_masaru/
同教授がいわれるように、原発はすでに不良債権でもあります。使用済み燃料の最終処分方法も見いだせていない発電方法に依存する見果てぬ夢から覚めて、現実的な方向へ向かってほし
い。それが即刻の原発ゼロであると多くの方が思っています。私も強く思っております。

49463 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ もう絶対に再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残すために、そして福島の悲劇を二度と繰り返さないため、原発はゼロにしてください。

49464 個人 その他 ３０代 女性 1.原発ゼロシナリオを支持。
２０年も待てない。即時全廃炉。核を発電に使う発想
自体気違い沙汰。ここは世界で最も危険な災害列島。
史上最悪の事故を起こしてさえ理解できない愚かな
我が国には、尚使う資格なし

1.原発ゼロシナリオを支持。
２０年も待てない。その間に事故などいくらでも起こり得るし、我々にはそれを収束させる能力が根本的に欠けている。即時全廃炉しかありえない。
原子力発電は発想自体がそもそも野蛮な欠陥技術であり、その動機の半分は犯罪的なまでにナイーブな技術信仰によるもの、残りの半分は核武装をしたいがためのものに過ぎない。
たった一日の発電で広島型原爆を遥かに凌ぐ汚染物質を生産し、できた熱の3分の２は捨て、排水と廃熱により水の汚染と海水温の上昇に寄与しつづける。たかだか数年の電気のために、無
害化どころか半減期まで天文学的な年数を必要とする。我々が原始農業を手にしてよりたった一万年、あの中国すら、たかだか四千年ぽっちの歴史しかない。プルトニウムが半減期を迎えるよ
り遥かに先に、賭けてもよいがこんな国などとうになくなっている。セシウムの無害化とこの国の終わりとどちらが先か怪しいものだ。
その先まで、いったい誰が、どうやって、「責任」など持つというのだ。核を発電に使うなどという発想をした全ての者は、犯罪的に無責任である。ましてここは有史以前より地震と津波と台風に恵
まれた稀有なる危険な土地であり、人類滅亡後もそれは変わらない。そんな場所に核を持ち込み、しかも発電に使うなど、気違い沙汰も極まる所業であり、このような犯罪行為が数十年も行わ
れてきたこと自体わたしの理解を超えている。既にこの豆腐のように脆弱な地震列島は、大量の核廃棄物により、核のゴミ屋敷というべき状況にある。世界中に対するこれは深刻な脅威であ
り、その上炉心を動かすなど、正気の沙汰ではない。
経済？馬鹿も休み休み言うがよい。産業界のいう原子力発電の「コスト」とは、当然含まれる筈の廃炉や廃棄物管理や事故防止対策、労働者の権利確保などの必要経費を無視して算出された
嘘の数字である。原子炉をつくり耐用年数が過ぎれば必ず廃炉にせねばならぬが、その廃炉費用がコストに入っていない。廃棄物の処理費用も、入っていない。そもそも技術が確立していな
い。技術を確立させようとすら、していない。こんな詐欺をすれば数字の上では安価に見えるだろう。さもありなん。ベネフィットのみとってコストは未来の世代に全て押し付けるのが原発、特に日
本の原発である。まさに未来のエネルギー、すばらしい。
昨年よりつづく過酷事故がなかったとしても、これほどの問題にまみれた欠陥技術だ。その上あの事故、あれでわたしはつくづく思い知ったのだが、我が国には特に、核を扱う資格がない。予想
の遥か斜め上をゆく隠蔽工作、事故収束のための総理大臣の努力を悉く妨害してゆく官僚と電力会社、原発を止めようと泥仕合までして踏ん張る管氏を一瞬で引きずり下ろしたのは経済界と
官僚と自民党、そしてメディアであった。いまだに我々は、事故が収束したふりをしている。汚染などないふりをしている。「がんばろう」「絆」などというどうでもいい下劣な合言葉に酔っ払い、わた
しは思いやりのある人間ですという顔をしながら、何の身分保障もない下請けの人々や子供や赤ん坊を被曝させつづけている。あまつさえ、環境省は広告屋と組んで汚染物質の拡散に余念が
ない。我々日本人には、特に、核など扱う資格はないのだ。

49465 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 できるだけ早い時期に原発を全廃し、自然エネルギー
での発電比率を高め、持続可能な社会を子どもたち
に示して実行すべき。

今は自然エネルギー100%でエネルギーはまかなえないですが、原発を子どもたちの世代には残してはいけないと強く思います。
できるだけ早い時期に原発を全廃し、自然エネルギーでの発電比率を高め、持続可能な社会を子どもたちに示して実行すべきです。

49466 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます 原発ゼロシナリオを選びます。
事故が起きても収束できない。さらに誰もまともに責任がとれないのに、推進とか依存とか考えられない。

49467 個人 自営業 ６０代 男性 原発の要らない国民生活を バブル前の電力消費に戻せば原発は不要ということですが、その後の消費拡大で国民が仕合せになったとは思えません。経済の右上がり以外に、国民が幸せを実感出来る施策を。

49468 個人 学生 ２０代 女性 全原発の即時停止を求めます。長期的には、全原発
の廃炉（ゼロシナリオ）とともに、化石燃料を減らし、再
生可能エネルギーを増やす第四の選択肢を提案しま
す。

　選択肢の３つのシナリオの中からあえて選ぶとすれば原発の「ゼロシナリオ」しかないと考えますが、再生可能エネルギーと化石燃料の比率には同意しかねます。原発をゼロにするという原則
は大いに賛成です。しかし、再生可能エネルギーの比率をより高め、化石燃料の比率を下げることは可能です。選択肢の「ゼロシナリオ」では、化石燃料の比率を下げられないという点が強調さ
れていますが、日本の電力消費の在り方を見直し、節電を心がけることによっても変わってきます。そのために、私は以下の３つをここで提案したいと思います。
　まず、日本における電力消費を根本的に見直すことです。日本だけに限らないかもしれませんが、電力を使いすぎているのが現状ではないでしょうか。例えば、渋谷駅前など繁華街の駅前に
よくみられる巨大なテレビ画面は、本当に必要でしょうか。都心部で夜になると光り輝くネオンは本当に必要でしょうか。これらはほんの一例ですが、まだ他にも不必要に電力を使っている場面
は多くあります。こうした点を見直していけば、原発がなくとも、自然エネルギーを中心にした環境にやさしいエエルギー政策ができると考えます。
　二点目として、全原発を即刻運転停止にし、廃炉にすることを求めます。原子力による発電は、事故がなくとも放射性廃棄物の処分地の問題があるからです。自分の居住地の近くに放射性廃
棄物を処分してもよいかと尋ねられて、反対する人が多いのは当然です。誰も自分が被爆したいとは思わないからです。もし今後も原発を運転し続けるとすれば、こうした廃棄物はますます増え
ていき、処分しきれなくなります。福島での原発事故もありましたが、そもそも原発で電力供給するという選択肢が間違っていたのだと私は思います。原発はゼロにするべきです。
　第三点として、地熱発電所の建設をもっと進めるべきです。日本で地熱発電が話題になることは少ないようですが、日本は実際地熱に恵まれています。地熱発電所の建設費用がかかるという
点で進んでいないのが現状ですが、一度建設してしまえば、その後の費用は少なくて済むので、むしろ効率的です。原発を建設して、放射性廃棄物に悩まされるよりずっといいと思います。

49469 個人 その他 ５０代 女性 エネルギーは国民生活の根幹であるため、国際情
勢、気候変動など不確実要因が山積する中での拙速
な数字合わせは同意できないが、あえて言えば２０－
２５シナリオを選択する。

エネルギーは生命、暮らし、経済産業活動の根幹となるものである。国際情勢、気候変動、国内経済動向など不確実要因が山積する中での拙速な数字合わせは、現在および将来の国民利益
を損ねる。ゆえに３つのシナリオのどれにも同意できないが、あえて言えば上記の変動要因にもっとも対応可能な２０－２５シナリオを選択する。その上で、諸情勢の変化に応じて、適時柔軟に
見直す余地を残すべきであると考える。
東日本大震災に起因する東京電力福島原子力発電所事故の前も後も日本のエネルギー自給率がわずか４％程度であるという事実はいささかも変わらない。事故の教訓として、原子力発電所
の安全対策が、過酷事故に対しておろそかであったことの反省をふまえ、まずは直接原因であった全電源喪失に対する対策は全原子力発電所で施されたと聞く。これで、地震・津波に対するリ
スクはほとんど回避されると考えられる。さらに万が一、全電源喪失が起こってしまった場合の対策構築が引き続き行われている。ゆえに再起動条件の安全が確認された原子力発電所の速や
かな運転再開を望む。
科学技術を利用している現代社会には、それぞれの科学技術について様々な技術的社会的リスクが存在し｢リスクゼロ｣の技術は無いといっても過言ではない。３つのシナリオにおける再生可
能エネルギーへの実現不可能な過度な期待値を掲げることもリスクが大きいし、燃料を全面的に海外に頼る火力発電への依存度の高さもリスクを内包している点で看過できない。
今なお、苦しい生活を強いられている原子力災害被災者への物心両面での支援、補償はエネルギー戦略策定とは別次元で取り組むべき政治的課題である。これ以上の被災者を出さないため
という理由で原子力エネルギーを捨て去るのは、別の要因による新たな不幸を生んでしまうリスクを高めてしまう。リスクの一つとして、社会不安、経済活動の衰退などがあるが、２１世紀に入っ
てからの石油価格高騰でも、１９７０年代の石油ショックのようなパニックにはならず、国内が比較的冷静でいられたのは、原子力発電が電力供給を支え、日本の原子力技術が不況下の日本の
産業界を牽引してきたからではないか。
従って資源の少ない日本はエネルギー源としてあらゆる選択肢を排除すべきではなく、原子力エネルギーも安全技術を高めたうえで、利用してゆくべきである。
原子力平和利用技術の研究開発は、発電、核燃料サイクル、放射性廃棄物、放射線利用、核融合などの多方面にわたって維持すべきであり、日本が国際社会において、憲法に謳う名誉ある
地位を占めるための堅持すべき技術であると考える。

49470 個人 その他 ５０代 女性 「原発のゼロシナリオを希望」 「原発のゼロシナリオを希望」

49471 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「０シナリオ」支持。原発は可及的速やかに無くすべ
き。再エネ省エネ技術で世界をリードして輸出産業に
育成するには、原発に頼らない決意を示すべき。

以下、原発反対理由。(1)地震で原発事故が起こった際には、道路の寸断や渋滞などで避難はできない。(2)原発事故の経済的損失が甚大。(3)揚水発電やバックアップ火力など原発には設備
投資が多額になり、火力よりも割高。今後は安全対策や核のゴミの処理など更なる費用負担が増加する。また、国民の原発不信が強い中では、原発の設備稼働率70%では稼動できない。稼働
率が下がれば発電単価は上昇する。(4)使用済み核燃料の最終処分地が決定していない。稼動してもやがて停止に追いこまれる。(5)原発で働く人は被爆労働をしなければならない。立場の弱
い労働者を差別的な扱いをすることは間違っている。(6)地震津波だけが原発事故原因ではない。点検漏れによって起こった「関電美浜原発蒸気噴出事故」、作業ミスが原因の「JCO臨界事故」
など、地震津波対策では事故対策が不十分。絶対に事故が許されない原発だが、すべてのリスクを防ぐことはまだできない。従って、原発を今後も継続していくことはできない。(7)原発を無くせ
ば経済にダメージが大きいと言うが、原発比率の高いフランスは経済状況が悪い。原発を推進しても経済は好転しない。(8)日本には安全保障に必要なプルトニウムは十分ある。(9)電気は火力
発電の更新によって十分賄える。(10)今後日本経済を引っ張っていくのは「再エネ」「省エネ」「蓄エネ」技術やスマグリ、V2H、V2G。
　
　福島の方々にこれだけ多くの犠牲を強いても、原発を利用することは倫理的に許されない。経済合理性からも割に合わない。1日も早く原発を無くすべき。

49472 個人 無職 ６０代 男性 原発は制御できない欠陥装置。全て稼働させず、２０
３０年を待たず廃棄すべきである。

フクシマの事例は『原発は安全』という宣伝が『ウソ』で、原発は制御できない欠陥装置であることを白日のもとに晒した。一旦事故が起これば被害は甚大で長期間苦しむ人々が生み出される。
野田首相は大飯を再稼働させたり、ベトナムへの輸出を推進しているが、無責任極まりない。２０３０年を待たず、今ある原発は全て速やかに廃棄しなければならない。

49473 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 １）技術革新の担い手の育成、２）コストの観点から、
ゼロシナリオのビジョンを支持します。

「エネルギー・環境に関する選択肢」の議論で、重要かつ看過されがちな論点があります。それは、１）「エネルギーの供給を行う専門的な人材を、組織的に、長期的に、育てていかなければなら
ない」ことです。具体的には、エネルギー技術を生みだす研究者、現場の運転員、企業関係者が含まれます。チェルノブイリ以降、すでに原子力の人材は減りつつあり、廃炉のための道筋すら
立てるのに必死ではないでしょうか。新しいシナリオは、それを積極的に担う人間が必要です。クリーンエネルギーへのシフトを明確に打ち出し、それを専門的に実行していく人々のモチベーショ
ンや雇用創出につなげてほしいと思います。また、２）コストの問題について、福島原発事故で原発のコストが見積もりよりはるかに大きいことが明らかになりました（廃炉費用・使用済み燃料の
管理・処理・住民への健康被害・汚染による漁業／農業の被害・住居地の損失）。徹底的なコスト計算が必要だと思います。

原子力の問題は、ともすれば「生き方」の問題になってしまうのですが、そうすると、結論が出にくいと考えます。雇用やコストに関わる具体的・現実的シナリオの充実を希望します。

49474 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発ゼロのシナリオを支持します。

福島原発により被った甚大な被害により、原発、核と人間は共存できないものだということに気づきました。

最近、昨年の出生は過去最低だとのニュースを読みました。女性として、今の日本の社会で子供を生んで育てるのに不安があります。

もっと自然エネルギーへの投資、そして安心して子供たちが暮らせるような下地づくりのためにお金を使ってください。

どうか、市民の声をくみ上げ、その代表である政府は迅速に原発ゼロへのシナリオに向けて邁進されることを切に願います。

49475 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを指示します 使用済み核燃料をどうするのか。
原発の安全性はもちろん、使用後の問題までクリアにならない限り、
原発は稼働してほしくありません。
現段階で人間には手におえないエネルギー源だと思います。

自然エネルギー、再生可能エネルギーへのシフトが簡単ではないことも
理解していますが、今、原発にかけている資金、資源（人も含め）を
注ぎ込めば、充分可能な道だと思います。

49476 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の即停止、廃炉を求め持続可能な環境エネル
ギーへの転換を希望します。

地震大国日本において原発との共存は以前から懸念されておりましたが、今回の福島原発の事故によって目に見えない被害の拡大、終息への険しいシナリオ、国民の将来への不安など様々
な側面でのリスクがあまりにも大きいことが証明されたと思います。
子供を持つ親として日本の将来に向けて、原発中心のエネルギー政策から持続可能な安全な環境エネルギーの開発と発展に尽力して頂きたいと思います。
欲しいものは安価で安定した原発による電力よりも安全性の高い安心できる電力です。そこに至るために伴う痛みは道筋をしっかり示してくだされば国民も納得して我慢するのではないでしょう
か。

49477 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 処理方法（除染など）が確立されていないのに、安全が保証される訳がない。何かあってからでは間に合わないことは、福島の件で立証されています。未曾有の事故なんて言い訳は、通用しま
せん。管理しきれないのであれば、使わなければいいだけのこと。

49478 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオ 現実として、事故を起こした福島第一原発の収束の目処がいまだに立っていないことや、放射性廃棄物の処理方法が確立されていないことなどを踏まえ、可能なかぎり早期の脱原発ならびに
再生可能エネルギーによる発電への移行へ尽力するべきです。

49479 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 １．ゼロシナリオ ・せまい日本で原発事故が起きた時の経済的リスクとコストが大きい　(e.g., 伸び白のある外国人向け観光業、食の輸出、日本産のブランドイメージ、ただでさえ少子化なのに子供への健康影
響）

・原発のDecomissioning技術（人・モノ含む）輸出産業の育成

・フクシマの原発事件で大々的に明るみになった既得権益構造（マスコミ、産学官）を柱とした社会システムの是正の第一歩として、経済の核であるエネルギーから日本を変えていってほしい。
日本に失望し続けたくない。

49480 個人 学生 ２０代 男性 原発の即停止を要求します。 完全なる安全が確保されぬまま、あたかも原発がなければ電力が確保できないというような情報操作はいかがなものでしょうか。
今回の福島原発事故で、あなたがた政府は何もお考えにならなかったのですか。
国民の安全な生活を第一に考えてくださっているのであれば、現段階での原発運転は直ちに取り止めるべきであると考えております。

最後ぐらい国民のために何かしてみてはどうですか。

49481 個人 無職 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します １５％シナリオだと新規増設をしなくてはならない。
継続するにはコストパフォーマンスがまるで見合わない。
最終処分法がない。
ため

49482 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存度０％を主張します。　また、現状の０％案
では温暖化対策への対応が掲げられていませんが、
原発ゼロと温暖化対策推進の両方を同時に実施して
いくべきだと考えます。

原発を残した考え方には絶対に反対です。　現在稼働している原発も随時廃炉にしていくべきと考えます。　使えば使うほど何十万年という先の未来に非常に危険なゴミを残す事など、即刻や
めるべきです。　再利用という考え方もあまりにも危険で安全性への信頼は全く持てません。　地盤が弱い事、地震大国である事を素直に受け入れて、自然エネルギーをどの国よりも推進して
いってほしい。
また原発の代替案として化石燃料に頼るのもあまりにも安易ではないでしょうか。
確実に温暖化が進んでいる昨今、これ以上の自然への冒涜はやめて共存出来る利用の仕方を模索すべきですし、それだけの知性を日本人は持っているのではないでしょうか。
温暖化対策目標である２０２０年に現状の２５％削減、というのは絶対死守するべきと考えます。

49483 個人 自営業 ３０代 女性 原発は即時全面停止にしてほしい 原子力発電所をすべて停止、廃炉にしてほしい。
事故が起きて被害を出しているのに再稼働は信じられない。

49484 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオ即時 原発の即時停止を求めます。原発がなくても電力が足りていることは明らかです。また、経済成長率とエネルギー消費量が比例しないこともGDP:OECD統計により明らかになっています。原発
に変わる新たな再生可能エネルギーの開発へと投資することで新たな雇用創出にもなります。原発は廃炉するにしてもこれから何十年と生まれてくる子孫にその管理を依存せざるを得ませ
ん。。これ以上処理の方法さえも分からない放射性廃棄物を創り出し、未来の子どもたちに負の遺産を残すことは今すぐにやめるべきです。こんなにも素晴らしい技術を生み出してきた日本人
として恥ずかしく思います。方向転換は今しかないのです。宜しくお願いします。

49485 個人 家事専
業

３０代 女性 日本のエネルギーは脱原発にシフトすべきです。 日本の経済・雇用を考えると、確かに不安である要素は大きいです。けれど、そもそも一番大切なことは何か？を考えた時、国民の安全・安心して生活できる社会が一番大切だと思います。
そのためなら、少々の不便や困難も乗り越えられます。原発は、命そのものを脅かし、明日のない未来をつくります。日本事態が原発により滅びるという危惧にさえ陥ります。

私たちは目先のことよりも、もっともっと遠い将来を見据えなければなりません。私たちは今までも様々な困難に立ち向かってきました。今こそ、国民が団結してこの困難を乗り越えなければいけ
ません。それこそが真の痛み分けであり、絆だと思います。

49486 個人 家事専
業

２０代 男性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持します。但し、原発については2030年を待たずして、即時廃炉を希望します。
理由としては、事故の確率は小さいかもしれないが、最悪の事態のダメージが大きすぎるためです。 第二の福島を生んではいけません。子供たちに安全な未来を築くためにも、原発ゼロシナリ
オを支持します。



49487 個人 学生 ２０代 男性 もんじゅの廃炉。
ドイツのように、できるだけ早く原発を0にする。

放射能が及ぼす人体への悪影響が心配です。
原発を推進する場合、放射能が人体に影響がないという実験的証拠(大学や企業の論文)を国民に提示するべきです。 ただ、日本含め海外では放射能が危険な存在だと認識しているので、原
発は廃炉にするのが望ましいとおもう。

49488 個人 法人等 ４０代 男性 できるだけ早く、核エネルギーによる発電を無くすべ
き。

原発は安全性、環境負荷、コストにおいて他の発電に比し劣っている。この発電に固執する理由がない。

49489 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 ２０３０年原発ゼロシナリオ。ただし、２０３０年では遅
いので、出来るだけ早く実現。電力は原発無しでも足
りている。原発事故が起これば国土への被害甚大。こ
れを国民負担は許せない。

２０３０年原発ゼロシナリオ。ただし、２０３０年では遅いので、出来るだけ早く実現。電力は原発無しでも足りている。原発事故が絶対起こらないようにする力は人間にはない。一方、一度事故が
起これば被害は甚大で、これを国民負担とする仕組みの中では、万一稼働を継続するなら国民投票をするべきである。

49490 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロ社会を願う。 危険な核廃棄物を次世代に押し付け、原発を地震国の日本で続けていくのは、狂気の沙汰です。
再生可能エネルギーに力を注ぎ、原発ゼロ社会になることを願います。

49491 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発０に賛成です 原子力発電を続ける限り、原発事故が再び起こることは確実。
福島の事故で、原子力が人間の手に負えない危険なものだと思い知った。
これを教訓に、原発なしの安全でクリーンなエネルギーの供給を目指すべきだ。

49493 個人 自営業 ３０代 女性 0％！！
安心できる未来にしてほしいです。

私たちの次の世代、その次の世代が安心できる事を祈って。

49494 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電依存をゼロにして欲しい！ エネルギー問題は簡単にこうだと言い切れるような単純な話ではないことは分かっております。原子力発電をゼロにした場合の経済的なリスク、安定供給へのリスクも多くあるのも承知しており
ます。
ただ、それでも安全で平和な世界を考えるならば、私たちも変わらなければならない時期に来ているのではないかと思います。
電気の使用量を減らす、新しいエネルギーの実用化、電気価格の変動を受け入れる、多分私たちはそうなったらそれに対応していくと思うのです。今までもそうであったように。
心配をするならば、短期的な反発よりも長期的な日本の未来のための心配をすべきだと思うのです。

49495 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」 この国だけの問題ではない！
今すぐ原発ゼロの世界を求めます。

49496 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発事故の健康被害、環境汚染の解決の目途が立
たない限りは、原発の稼働、新たな創設は絶対にや
めてほしい。真に安全な発電方法を模索、実現してほ
しい。福島の原発事故の被害状況を定期的に発表す
べき。

現在暮らしている場所のそばには志賀原発があり、活断層の懸念もされており、福島の原発のように地震によって事故が起きたことを考えると不安です。今は大丈夫でも、将来、もしものことが
あった時に日本で子供を生み育てることは難しいと考えざるをえません。なくならないのであれば、とても悲しいことですが、日本を離れて暮らすという選択肢も現実的に考えなければならないと
思います。また、現状の福島の原発事故被害について、定期的に状況をアナウンスすべきだと思います。国として解決しようとする姿勢がまったく伝わってこないので、そんな状況で原発を使い
続ける意味が理解できません。

49497 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

49498 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 依存度0% 子孫に避けられるリスクを残さない社会に

49499 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 世の中には絶対に安全というものはありえないことが、福島の原発事故で証明されました。原発はたとえ僅かな発生確率であっても、いったん事故が起きると、取り返しのつかない事態に陥りま
す。このようなエネルギーを選択したくありません。これからは、省エネルギーをとことん推し進め、再生可能エネルギーの割合を増やし、原発ゼロの社会を築いていくことを要望します。

49501 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 １ゼロシナリオただちに全原発廃炉 原発事故に対する対応を適切に行えない
利益より人命が優先

49502 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望。 これからの日本を支えるのは子どもたちです。
そんな子どもたちのためにも、今現在この世界に生きている私たちができることは、エネルギーに対する新しい考え方を摸索していく、これからの新しい道を最初に切り開いていくことなのではな
いでしょうか。それが今です。
原子力という害のあるやっかいなエネルギーを維持してまで、今ある便利な暮らしを維持する必要などありません。エアコンをなるべく使用しない、テレビを見る時間を減らす、といったことで、こ
れまでに比べて不便な生活になったとしても、不自由のない生活ができるし、むしろそのほうがより豊かな時間を過ごす事ができると考えます。これまでのエネルギーの使われ方を見直し、“豊
かな生活”とはどういうことなのかを今一度見直すときがきているのだと思います。のんびり構えている時間などありません。地震や津波などの自然災害を予測することなど誰にもできないので
すから。

49503 個人 その他 ４０代 女性 地域で地産地消できる再生可能エネルギーの導入を
進めるとともに、節電や省エネ行動をすることで消費
エネルギーの削減ができ、結果としてCO2削減にもつ
ながると考えます。よって０シナリオを選択します。

温暖化対策として原子力発電が政策としてすすめられてきたと思います。福島の原発事故を経験した今、立ち止まってこの国の将来を、子どもたちに残すべきものは何なのか真剣に考えてくだ
さい。原発はひとたび事故が起きれば、大変大きな被害をおよぼし、その賠償にも多大な費用がかかることがわかりました。福島の事故についてもその原因究明がされているとは言えません。
まして、安全対策も講じられないまま、大飯原発を再稼働してしまったことは残念で仕方ありません。経済優先ではなく、人を優先してください。これからは、地域で地産地消できるエネルギー政
策への転換が必要です。再生可能エネルギーの導入も各地域で確実にすすんでいます。再生可能エネルギーの導入とともに、節電に取り組むことをすすめてください。日本は技術が豊富で
す。省エネ機器等の開発も世界一進んでいると聞きます。昨年の夏には20％を超える省エネが実現できています。再生可能エネルギーや新エネルギー、節電などを効率的に組み合わせること
で原発０を実現できると考えます。
国民の思いをしっかりと受け止めて政策形成をお願いします。

原発が爆発した日、「屋根がとんだだけ」と報道し、
汚染図などは一切公表せず「ただちに影響はない」とし国民を騙しました。

わたしはあなた方を決して許しません。

経済の前に国民の命を守ってください。
私があなた方に伝えたいのはそれだけです。

日本は地震大国です。それは日本国民誰もが知っていることです。
3.11のあの大津波も過去の地震のデータを見ればわかっていたはずです。
どうしてこんなことになったのでしょう。

放射能は見えないから　すぐに影響はでないから、一般人には理解しにくいものだからですか。

今関東では原発で作られた電気は何ひとつありません。
しかし電車の中、スーパーなどお店の中は冷房がガンガンに効いています。
こんな状態なのになぜこんな大都市が動けるのでしょう。本当は電気は足りているのではないですか？

原発が動けばたくさんのお金が動く。　原発を置く町も、政府も原発で懐が豊かになる人たちが出ます。
原発は爆破しないことを代償にした賭け事のように。

そんな原発に群がる人たち「原発カムラ」がいるからこんな代償を恐れないのですか。

私たち10代は　今の大人が決めたことを背負って生きていかねばなりません。
人間が人間らしい暮らしをおくるためにも、
未来の子供のためにも　私たちにこれ以上「負の遺産」を残さないでください。

やめてください。

お願いです。

原発はいりません。
100%原発は安心ではないということが3.11で世界中に知れ渡りました。
もう十分です。原発はいりません。

故郷を追われ仕事も無く生きたくありません。
そんなことがまた起きたら私たちはあなた方を一生恨みます。

四号機も危うい。
そのことを一切あなた方は国民に知らせようとはしませんね。

嘘吐き。いますぐ原発収束宣言を撤回してください。
あのような地震がいつ起きるかわかりません。
私たちはそうやって暮らしているのです。

未来のためにそして　私たちのために原発をすぐに廃止してください。
そして経済よりも、いつおこるかわからない地震や原発爆発に対し危惧してください。
国民を守ってください。
民意を聞いてください。

それがあなた方の務めなはずです。

49500 個人 学生 １０代以
下

女性 1.ゼロシナリオ

はじめに
原発はゼロにする。段階的な脱原発ではなく、即時の全原発停止と廃炉開始とすべきである。

原子力発電の危険性
特に阪神淡路大震災以降、日本は度々大規模な震災に襲われてる。2006年の中越地震と2011年の東北大震災、わずか5年の間隔をおいて大きな損傷をともなう原子力発電所の被害が発生
しており、数十年をかけた脱原発依存シナリオでは、その間に何度も事故が発生する危険を覚悟しなければならない。福島第一原発の事故は、現場作業者をはじめとする関係者の献身的な作
業によって、現在のような状況（とはいっても悲惨な状況であることに間違いはないが）にあるが、あとひとつかふたつ悪条件が重なっただけでも首都圏3000万人の避難というような、破局的な
状況に陥った可能性が否定できない。たった一度の事故によって、国を滅ぼすような状況にまで達しかねない、そのような技術を温存することは受け入れられない。
事故、テロ、老朽化などを考慮すると、原発の存在自体が安全保障に関わる重大なリスクの源となっていることを直視すべきである。

被ばく労働
原子力発電は不可避的に被ばく労働を発生させる。被ばくの健康影響については、閾値のない確率的な影響であるため管理下で基準以内の被ばくでも健康被害は発生しうる。他の労働環境
でも、傷病のリスクをもつ職業はあるが、多くの場合職務と傷病の因果関係を推認することが可能であるのに対して、被ばく労働では、管理基準未満の被ばく労働者にたいする健康被害と被ば
くとの直接的な因果関係を証明する困難であり、切り捨ての対象となる可能性を否定できない。さらに、福島第一原発事故のように、原子炉外に放射性物質が漏えいした場合、労働者の被曝
量が増加することになる。労働者をそのような危険に晒す労働環境は人道上許されない。

放射性廃棄物
放射性廃棄物の安全な処理方法が存在しない。長年の研究と多大な投資にも関わらず全く見通しが立っていない。高速増殖炉は、可燃物であるナトリウムを冷却材に用いるというあまりにも危
険な技術で、既存の原発以上に受け入れられない。処理困難な放射性廃棄物は現在でも既に、保存可能な容量を超えておりこれ以上増やすことはできない。

代替エネルギー
天然ガス火力は技術の進歩がまざましく、高効率化が進んでいる。日本の電力消費量は頭打ちの状態であるから、既存の老朽低効率な石油火力を最新型に更新していくだけでも、CO2排出量
削減は可能である。中長期的に様々な代替エネルギー開発への投資を行うべきであり、見通しの立たない原発関連への投資を行う余裕はない。

省エネ
昨夏なら、東芝、日立、三菱重工、ソニー、ニコン、今夏ならパナソニックといった大手企業が、節電対策として、夏季休業を従来より１～2週間延長しその分、春秋の休日を減らすという方法を導
入した。日本では従来、慣習的にわずか一週間程の夏休みをお盆を中心とする時期に多くの企業が集中して取得する、ということが行われてきた。その結果としてお盆の時期には電力消費量
が激減し、その前後に、各夏の消費量ピークを迎えるという、電力消費量の観点からみると無駄の大きい構造となっていた。これを、前述の企業の試みのように、夏季休業の延長・分散化する
と、それだけで、大幅な消費量ピークの削減を行うことができる。実際、大手企業にこの方が採用された昨年と今年の夏において想定を大幅に上回るピーク電力消費の削減が実現している。こ
の方法なら、他の節電方法のような努力や我慢を伴わず、消費量の効果的な平準化が可能で、かつ、副次的なメリットとして夏季休暇の大型化による観光を中心とした内需刺激と雇用創出も
期待できる。効果も高く大手企業による導入の実績もあるこの方法を広報すべきであろう。
以上をひとつの例として、社会のあり方を見直すことにより、負担を伴わず省エネルギー化を進める方法を見いだし、導入していくことにより、快適かつ省エネな社会に変えていくことは可能であ
る。

以上、危険で倫理上の問題があり、現状でも十分な代替エネルギーと省エネルギー手法が既に存在するのだから、原子力発電は即全停止を決断し、廃炉の検討に入るべきである。

49492 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択すべきである。原発の危険性、不
安定性は幾多の事故により証明されている。速やか
に旧式火力の高効率天然ガス火力への更新と省エネ
技術と省エネ社会への移行によりゼロシナリオは可
能である。



49504 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 直ちにゼロ・シナリオに移行すべき。福島原発事故を
目の当たりにした我々の世代が、安全・安心なエネル
ギー政策を達成する。地球上のすべての人々、すべ
ての生物の生存権、倫理観から見ても達成すべきで
ある。

化石燃料依存度を下げCO2 を改善するため？というような、すでに小氷河期に移行しつつあると言われている研究結果も踏まえて、気候変動対応に関する政策の見直しを進める。

地域冷熱供給、スマートグリッドの活用、燃料電池など分散型エネルギー導入促進、特定小水力など許認可手続きの簡素化など、きめ細かな未利用自然エネルギー導入促進について、省庁
間の枠組みを超えて促進をはかることが肝要であり、中小企業も含めた産業振興が図られるようにため積極な導入支援をすべきである。

大量発電・大量供給はインフラ保守管理、危機管理面からも考えても大きく不利であり、もはや時代遅れである。特に巨大な超長期リスクが懸案となっている原子力発電は直ちに廃止して、廃
炉処理、原子力廃棄物の安定処理・貯蔵技術の開発に予算を振り向けていくべきである。

短期的にも将来的にも経済的な負債と成り得ることを、大飯原発の再稼働で証明してしまった以上、重厚長大型の原子力産業の空洞化などと言う理由をもって、さらなる投資をすることは博打
以外の何物でもない。
負債は小さなうちに解消すべきであって、取り返せない投資を繰り返していくことは、世界経済へも打撃を与えかねない。地球を大きく汚染したことに対する経済的償いについて、世界各国が赦
免したとは一度たりとも表明されておらず不安である。福島原発事故の齎した放射性物質の除染が困難で不可能に近いこと、河川の底泥などを通じて濃縮されていく放射性物質による被害
が、今後さらに顕在化する可能性も払拭されていない。

高い放射線により１号機原子炉に人が近づいて作業することが困難な中で、4号機の燃料プールには稼働中の原子炉よりも多量の使用済み燃料棒があり、未だに危険な不安定な状態で定置
されており、移動についても今後とされており、首都圏を含む広域な範囲への深刻な脅威はなんら変わっていない。
我々現世代への脅威のみならず、将来世代の安全確保への脅威も簡単には取り除けないことが白日の下に晒されたも同然である。

未来永劫の安全性が確約できないことは世代間の公平性に反すると感じており、健康被害による同世代、地域間の大きな不公平を齎した福島原発事故を目の当たりにした我々の世代が、安
全・安心なエネルギー政策への転換を達成することは義務であり、地球上のすべての人々、すべての生物の生存権、倫理観から見ても達成すべき使命である。

49505 個人 会社員・
公務員

６０代 女性  「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 将来の子供たちのために是非お願いいたします。
又送電分離になれば多種の企業が代替エネルギーの更なる研究に参画して経済の活性化にもつながるとおもいます。原発のない日本が世界のお手本になり、新しいエネルギーの先駆けとし
ての日本の底力を世界に見せる日が近いと思います。

49506 個人 家事専
業

７０代 女性 政府が提示した原発依存度「3つの選択肢」について 言いたいことは唯ひとつ「ゼロシナリオを選びます」

原発は要りません。福島の想像を絶する事故の後、症状は何一つ改善されてないその真っ只中にも関わらず「私の責任で」と首相は、平然と再稼動に踏み切りました。
民の命と生活にどれほどの重みと責任を感じておられるのか、このことを先導されて突き進んだ大臣の方々の気持ちのほどが知れないことをとても歯がゆく思っています。
私などは病身の上に高齢で長く生きる者ではありませんからどうでもよいのですが、若い子や孫達の未来を考えると不安ばかりがつのります。

節電、節電、と言われていますが、私などにはとても不思議に思うことがいっぱいあります。
その一つに、表現は悪いかもしれないですが、テレビ放送の垂れ流し・・・
どの局も24時間、たいしたことでもない番組を流し続けています。
昔は午前0時になると国旗の日の丸が映し出され、1日の全部の放送が終わったものでした。　コンビニやその他の24時間営業のお店、24時間こうこうと明りをつけて電気を使っているお店がど
うしても必要ですか。「そんなこと営業している個人に言って」と言われそうですが、こういうことをお国が指導改善していくことはできないですか。これは節電のみならず店員さんたちの防犯にも
つながるのではないでしょうか、といつも事件が起きるたび思っています。

原発不要！

私はこの投稿欄を今日始めて友人の情報で知りました。

そもそも、国民の安全や未来のことを深く考える政治をしてくれていたら、こんな意見募集などするまでもない答えがお国の側で自ずと出てくるのでは？と思ってしまいました。政府の向いている
方向、姿勢、そのものに深く疑問を感じています。

どうぞ日本を良い国に導いてくださいませ。

49507 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオです！ 地球の未来のためです！

49508 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 放射能汚染を気にする生活に怒りと疲労とこの先の不安を感じています。
昨年出産し母になり、子どもたちの安全な未来のために、強く原発反対を希望します、

49509 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０３０年に向けた原発依存度について０％を希望し
ます。これは、２０３０年までに０％にするということで
なく、なるべく早期に原発依存度０％を目指すことが
必要です。

昨年の東日本大震災を経験し、福島県民はもちろんのこと、ホットスポットと言われる関東地方の特定の地域を含め、広範囲に放射能汚染の影響を受けました。放射能被害の特に内部被爆
は、直ちに影響があるものではなく、数十年後に身体的影響が出ることが予想されます。それはまさにこれからの日本を支える子供たちに大きな影響をもたらすことが予想されます。今後も数
年以内に高確率にて大規模地震が発生する可能性があると言われている時代に、福島原発事故の繰り返しを避けるためにも早急に原発稼動を０にして、日本の未来を支える再生可能エネル
ギーへの転換を希望します。

49510 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発依存率０シナリオを支持する。個人としては、5%
程度で維持するのが良いと考えているが、該当するシ
ナリオがない。惰性で実際の数字は目標よりも高く
なってしまうだろうと感じ、敢えてゼロを選択した。

原発依存率０シナリオを支持する。個人としては、原発依存率は5%程度で維持するのが良いと考えているが、該当するシナリオが提示されていない。考え方としてはゼロと10-15の中間である。
惰性で実際の数字は目標よりも高くなってしまうだろうと感じ、敢えてゼロを選択した。地震が絶えず発生するということ、福島原発事故以降の国民の反応を考えると、これ以上原発を拡大させ
ることはできない。しかし、一刻も早く完全な原発廃止を求めているわけではない。エネルギーの需要、価格、技術進歩などを見極めながら、できるだけ原発の割合を少なくしていくのが望まし
い。また、日本の原子力開発の技術を維持するという意味でも、規模は小さくても原発を保持し続ける意味はあると思う。ほかの０シナリオ支持者とは異なる意見であろうが、選択肢が狭められ
ている関係上、０シナリオを支持させていただく。

49511 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発を、一日でも早く０にして欲しいです。 既に、日本の多くの土地が原発の事故によって汚染されています。海や空でつながって、世界中の生き物に悪い影響を与えてしまっています。
日本人として、地球上の生き物として、
ひとりの大人として申し訳ない気持です。
原発がなくても、日本の電気は足りているのではないですか？
また、2030年のシナリオに、新たなクリーンエネルギーを加えられると
さらに良いと思っています。私は、「藻油」オーランチオキトリウムに
期待をしている一人です。是非、広く新しいエネルギーの可能性を調べて
取り入れてください。

49512 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロを選択します。
再処理施設、もんじゅも廃炉にしてください。

福島第一原発の事故はまだ終わっていません。福島県民だけでなく、全ての国民が放射能と言う目に見えない敵を恐れて闘っています。この段階での再稼働の判断はあり得ない。政府は国民
の声を無視しすぎだと思います。また政府は電気事業だけをなぜ守ろうとするのでしょう。経済の発展よりも前に、全ての国民がまず安全に公平に暮らせる社会を作ってください。
原発に頼らなくても、日本には豊かな自然エネルギーがあり、それをもっと普及できるはずです。
私達国民ももちろん一人一人が節電をします。国が省エネ家電を推奨して、皆で取り組めば実現は可能なはずです。
国民を見下ろす政府ではなく、国民と同じ目線の政府を求めますし、支持します。

49513 個人 その他 ６０代 男性 エネルギー消費を抑えて、早く原発依存から脱却した
い。

事故が　起きてみると、住民の生活が破壊されているのが判った。今後　数１０年間　福島県の　広い地域が　放射能の恐怖に　押さえつけられ、人の活動が　できなくなる。
事故が起きた時に　その汚染物を　どこで保管、処理するかも　事前に　決めておかねばならなかった。少なくとも　回収可能な　物については。
エネルギーの消費が大きいほど　裕福で、幸福だという妄想から　抜け出し、簡素な生活を　目指す考えが　受け入れられることを　期待する。
そうなれば、今でも　原発は　動かさないで、いいと言われている。
経団連のように　原発稼働　不可避と　公言する方々は、福島の危険地域に　居を移し、　放射能で汚染された地域の復興、除染を　完遂して　その考えの　責任を　果たされるのが　筋だろう。

49514 個人 無職 ６０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。 再稼働なし。
即廃炉。
原子力発電所の電気はいりません。
作業者およびその他が事故がなくても被ばくします。

49515 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロ案を推奨
2030年といえば18年もあります。
現在は、10年前では考えられない経済や技術の発展
が可能になっている事実を正しく見れば実現可能な
のは明らか。
今こそ挑戦する時です！

原発ゼロ案を推奨
2030年といえば18年もあります。
現在は、10年前では考えられない経済や技術の発展が可能になっている事実を正しく見れば実現可能なのは明らか。
今こそ挑戦する時です！

私たち国民は既に原発を放棄することを選択し、それに対する経済的不利益も理解しています。
実際、私の家族も製造業のため、工場を稼働する時間を調整したりと大変な思いをして働いています。しかし彼はそれでも「原発ゼロ」に賛成しているのです。

国民は皆知っています。
原発を止めたくないのは、利益を独り占め（極一部のお金を操作する政治家、役人、金融関係者など）したい一部の富裕層であること。

今こそ「平等な社会」を創りましょう！
人生に遅いということはありませんが、地球には限界が来ています。
自然を搾取することは、直ちに止めなくてはなりません！
地球が悲鳴をあげています。
地球が病んでいては人類は存在することが出来ないのです。
根本的な考えです。
しかし、それが一番大切なのです。

49516 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを求めます。 原発ゼロシナリオを求めます。

まずはさらなる省エネルギーの取り組みをしてください。
原子力をすべて停止させても、夏を乗り切れれば問題は起きないはずです。

それにも拘わらず、真夏のデパートは未だエアコンの効きすぎで寒いと体感しますし、まだまだ電力削減の余地があるように思えてならないということを日々感じています。

福島第一原子力発電所事故では、完璧な除染なくして住めない土地が発生してしまいました。放射性物質を完全に除去する技術がないのでは、問題が起きたときに手の施しようがありません。
このような電力供給の技術は使うべきではありません。周囲に住んでいる方々や、その土地を犠牲にするということにあたり、大変失礼です。犠牲の上に成り立つ利便性は、好ましいものでは
ありません。

原子力発電が止まれば地元の方々にお金が入らなくなり、経済的に困る時期があるでしょう。しかし、廃炉を決め込めば、廃炉ビジネスで数十年地元が潤うはずです。その間に代替エネルギー
の開発に力を注いで頂きたいと思います。

代替エネルギーの開発が進むまでは、真夏の電力不足の恐れのある期間は火力増強の準備をすれば乗り切れることが解っています。また、それによるコストが増えても、福島のような犠牲が
起こらないためならば値上げも納得致します。

世界各国が国家として脱原発に舵を切りました。日本には素晴らしい技術があるのですから、原子力に頼らないエネルギーを作り出す技術開発により力を注げば、技術を売っていくことが可能
です。しかし、いつまでも核燃料サイクルに固執しているがために、原子力に頼らないエネルギー開発に予算、労力を注げないでいます。これでは技術的に遅れをとり、国際社会から取り残され
てしまいます。
福島第一原子力発電所事故を踏まえ、電力会社を除く大半の人々は原子力に頼りたくないと考えています。このまま原子力をすすめても、電力会社以外の誰が喜ぶでしょうか。開発しても開発
しても喜ばれない技術からは、もはや手を引くべきです。

原子力発電は「絶対の安全」のもとに合意が得られたはずの技術です。福島第一原子力発電所事故により、絶対の安全はすでに崩壊しました。
一度原発がクラッシュしたらもうその時点で約束違反、そこでやめにするべきです。
原子力発電から手を引くことで、福島を汚した責任をとってください。

日本を愛する日本国民として最後に一言、これ以上日本の国土、海、植物、動物、国民を汚染するリスクとなる大元である原子力発電を一刻も早く止めて下さい。もんじゅ、六ヶ所村再処理工場
の稼働も行わないでください。

49517 個人 自営業 ３０代 女性 脱原発。原発再稼働反対。 福島の悲劇を繰り返さない為に、原発の即完全廃炉を望みます。



49519 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 地球に住まう全ての動植物が、自由に太陽の光を浴
び、土からの恵みを頂くことができ、豊かな水源を享
受できる環境を護ってゆきたい。
そのためには、いかなる原子力の恩恵を受けることも
廃絶せねばならない。

あまりまじめな学生ではなかったが学生時代に放射性化学の講義を受けた。教授は原子力発電の危険性について繰り返し繰り返し説いて下さった。
人間は過ちを起こすものである。考えうる危険についていかなる手立てを講じていたとしても、それを凌駕する事態が起こりうるものだということ。
特に核廃棄物について、今後何万年も管理し続ける責任を誰が負うのか。今生じた核廃棄物がその放射能を失うまでの間に人類はどれだけの世代を経るだろうか。その間ずっと管理し続けな
ければならず、その廃棄物を悪用しようとする人間からも守ってゆかねばならず、東海村においてたかだか60年のことで水漏れが問題になったころでもあり、この問題の重大性については特に
繰り返しお話し下さった。今の世を見越したような講義であった。

また、岡山に住んでいることもあり、広島の原爆資料館にも何度も足を運んだ。広島において、長崎において、人々がいかに苦しい人生を送る事を余儀なくされたか。チェルノブイリにおいて今
現在なお起こっている現実。ここに書ききれないほどの文献を読み、資料を拝見した。

そういったことを知っていながら、止めることのできなかったこのたびの事故。広島、長崎、チェルノブイリで苦しみをなお味わわせ続けられている人々のことを知りながらまた起こしてしまった。
東京電力だけが悪いのではなく、原子力発電所を止めてほしいと願いながらも何もせずに看過してきた我々にも責任はある。

今、少々の電力不足に喘ごうとも、何億年もの昔から受け継いできたこの美しい地球を、次の世代、また次の世代へと連綿と、美しいまま手渡してゆきたい。

そのためにはやはり、原子力から得るあらゆるエネルギーに対しては断固として反対するものである。

49520 個人 自営業 ５０代 男性 2030年に０％を支持します。 電気は今後ますます生活に欠かせないものと成っていくでしょうが、原発がだす核廃棄物を地中に埋めて何万年もかけて無毒化すると言う方法しかない現状、自然エネルギーで電力がまかな
えるようすべきと思います。

49521 個人 自営業 ２０代 男性 原発比率ゼロの「ゼロシナリオ」を支持します。 原発に関して現在提示されている選択肢のうち、原発比率ゼロの「ゼロシナリオ」を支持します。原発やエネルギーに関するいろんな情報や意見をどれだけ吟味しても、この日本で一般人が
いっさい立ち入ることができない区域があるという事実を考えると、原発のある未来は到底考えられません。

49522 個人 無職 ６０代 男性 いまの日本に原子力をコントロールする力はありませ
ん。ただちに原発を廃棄してください。

福島原発事故をめぐる東電、政府の一連の対応と責任の取り方をみて、現在の日本に原発をコントロールする力量があるとは思えません。ただちに原発を廃止してください。
とりいそぎ福島第一原発の事故処理を急いでください。そうしないと、このあと第二次、第三次の事故が連続的に起こる可能性があり、首都圏も福島と同じようになります。一日も早く、世界中の
知見を集め、対応してください。
大飯原発を再稼働しましたが、どこに福島の事故の反省がありますか。何カ所で原発事故が起これば電力会社や政府は原発を止めるのですか。原発事故については、誰も責任などとれない
のです。

49523 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉」 目に見えない放射能の不安のなか、生活は出来ない。

49524 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロへ。 電気は大切。無くてはもう生きていけません。
けれども、廃棄物処理の問題があやふやなまま、これ以上原子力に頼る発電は自分たちの首を絞めるようなものだと思います。
トイレを作ることができないまま、トイレのない家に住み続けるなんて、狂ってると思います。

49525 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
安全でないからです。

「原発ゼロシナリオ」を選びます。
安全でないからです。
どんなことでも100％の安全ということはないというのは理解していますが、
一旦ことが起こった場合、被爆の危険のために、人間が直接手を下せない部分が大き過ぎます。

エネルギーは必要です。
しかし原子力エネルギーというのは、まず原発の現状はそれ自体安全が確保できないとされる老朽化した施設が使われており、その上、使用済の核燃料の処理についても解決が出来ていない
ような方法です。（その解決は非常に困難だと聞いています。）老朽化した施設の更新、使用済み燃料の処理の解決、どちらも大変費用がかかります。
そういった原子力エネルギーの推進を進め、そのことに費用をかけるならば、代替エネルギーの開発や実用化を進めて行くことに力を注ぎ、そちらの困難を解決するほうが、将来性があります。
また福島第一での事故後の検証も済んでいない段階で大飯の再開を進める政府は信用出来ません。

日本列島には地震の活断層も多く、地震は活動期に入っていると言われています。長い目で考えれば、そんなところで上記の危険があるような原発を安易に目指すべきではないと考えます。今
やるべきことは代替エネルギーのための環境整備、例えば関西60関東50サイクルといった違いももう今、ここでお金をかけて解決し、電力を融通し合えるような環境を作る、などです。
どちらに進んでも莫大な費用がかかるならば長い目で考えて将来に生きる費用の使い方をしましょう。
早く大きな方向性を決めて、その困難を解決するために進めるべきです。
次世代のためにも、今、始めなければこの先機会はありません。

49526 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 ３つしかない選択肢（それもそもそもおかしいが）から
選ぶとしたら、再生可能エネルギーが太陽光と風力し
かない上、2030年では遅すぎるけど、ゼロシナリオ

電力不足と散々言われているが、足らないのはピーク時だけでしょ？
じゃあ足らない時だけテレビの電波の発信を止めませんか。どうせその時間帯に放送してるのは日本のドラマの再放送や韓国ドラマばかりだし、地デジだけでも十分効果ありそうじゃない？ドラ
マが見たい人はレンタルしてくればいいし、電波を受信せずとも今やネットでもテレビは見れるし。ちなみにラジオは止めない。

原子力は即刻ゼロに！

そして地熱がなぜ無い？発電なんて結局、ウランだろうが化石燃料だろうが湯を沸かしてその蒸気でタービンを回してるだけでしょ？湯なんてわざわざ沸かさずとも日本中の至る所に湧いて出
てるんだからもっと使えよ。

安定した地質の大陸のど真ん中ならともかく、地震の多い島国日本に原発を作ったのがそもそもの間違い、素人でもわかるお話。
火山列島の地の利を生かしてエネルギーの自給自足を目指せ。

49527 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 脱原発 今夏、原発が無くても乗り切れるということがわかった以上、最早再稼動する意味は無いと考えます。もちろんco2の問題から火力発電に関しても問題はあるとは思いますが、できるだけ早期に
脱原発という選択肢しか考えられないと思います。

49528 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は1基も必要ないと考えます。
1基も動いていなかったこの春までで充分電力は足り
て
ましたし今後代替電力への変換も進めて行くべきなの
で。

原発は1基も必要ないと考えます。万が一の事故で
全世界にどれだけの犠牲をしいるかを考えればわかること。
こんな地震国でそもそも原発は無理でした。
それに気づいていながら利権欲しさに動いてきた
国と、お金のために受け入れた地方自治体すべてが
もう一度その恐ろしさに気づくベキです。
原発が1基も動いていなかったこの春までで
充分電力は足りてましたし今後代替電力への変換も進めて行くべきなので。

49529 個人 学生 ２０代 男性 提示された三つの選択肢のうち、2030年までに原発
比率をゼロにするシナリオを選んだ上で、可及的速や
かに全国の原発を廃炉にすることを希望します。

私は原発比率をゼロにするシナリオを希望します。
これまで原発を推進する方々の意見もたくさん耳にし、目を通しもしましたが、都市が莫大な金で疲弊した地方を釣って踏み台にするという不健全で不平等な構造、使用済み核燃料の処分の方
法などの問題について、納得のいく答えを聞いたことはなく、原発と、それをめぐるシステムには、やはりどこか無理があると考えざるを得ません。
原発をやめれば日本経済を圧迫するという意見も、私の目にはこうした無理はあるがすでに確立されたシステムを変えることを疎んじる惰性の声にしか聞こえません。大時代的な重厚長大な発
電施設でなく、もっと小口の自然エネルギー発電の開発を世界一の水準に高めれば、おのずと日本経済にもいい影響を与えるのではないでしょうか。日本の技術をもってすればそれは可能で
あるし、そのためにも政府のエネルギー政策の転換が必要であると私は考えます。
最後になりますが、国の政を担う政治家の先生方には、巨視的なビジョンを持っていただきたいです。自らが先行世代から受け継いだ病んだシステムを、次の世代にもそのまま押し付けるよう
な真似は、本当にやめていただきたい。

49530 個人 無職 ６０代 男性 　原発は即時に廃止し，クリーンなエネルギー開発を
進めるべきである。再生可能なエネルギー開発は，工
業立国である日本経済の再生にとっても重要な政策
になりうるし，またそうするべきである。

　原子力発電は，燃料の最終処理技術が確立しておらず，核燃料を使ったものの,その廃物処理が出来ない。そのため「トイレのないマンション」と言われ続けてきている。政府や原発関係者は
核廃棄物の地層処理を主張しているが，わが国は火山群の上に立地しており，至るところに断層が存在している。
　断層は活断層でなけれがば，危険性はないと主張する政府関係者が存在するが，活断層の概念は,およそこの数万年の間にずれたか否かを言っているすぎず，断層のずれは単位時間が異
なっていると言う知識がなく，無知を露呈している。核廃棄物の中には半減期は１０万年を超える物質も存在しており，地球時間からすれば，極めて危険であるといえる。
　事ほど左様に，核廃棄物の最終処理技術は全くの未完成であり，核物質を人類が制御できないことは何者も否定できない事実である。
　地球が誕生した時には，全球では高濃度の核物質が存在していたが，４５億年を掛けて半減期を重ね,漸く現在の状態になり,人類が生存できる環境になったことを忘れてはならない。
　最終処理が不可能なエネルギー開発に奔走するよりも，地球上に無限に存在する水素ガスを安全なエネルギー資源として使用できる技術の開発を進めるべきである。開発費用が高額であっ
ても，水素資源は無償で無尽蔵であることを考えると，採算性は十分あり，開発した技術をプラント輸出することも可能である。
　政府は，財政赤字を取り上げ，将来世代への負の遺産であると声高に主張するが，制御技術のない原子力発電を続けるこそ，将来世代への「負の遺産」の最たるものである。

49531 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力維持やむなし 現時点で脱原発に舵を切るのは時期尚早だと思います。
太陽光、風力など自然エネルギーはどれも現実的でないように見えます。研究は続けるとしても、国のエネルギーの主力を担えるとは思えません。東北震災による事故は惨事ではありました
が、それにより、感情的に脱原発というのは過剰反応です。
経済大国の日本のエネルギーとしては安定した原子力発電を主力として組み立てるべきです。
今回の事故を教訓とするなら、原発の安全性を高めるのが筋ではないでしょうか。より安全な原子力発電所を開発して、外国に売るくらいなればいい。
エネルギー政策は国の盛衰にかかわります。
左翼的な脱原発や、感情論の脱原発は危険に感じています。
日本をより発展させる王道のエネルギー政策を作っていただけるようにお願いします。

49532 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 この選択肢については、「２０～２５シナリオ」に賛成せ
ざるを得ない。
経済や個人のコスト負担、現実的な生活水準の維持
などからやむを得ない。

この選択肢については、「２０～２５シナリオ」に賛成とせざるを得ない。
このシナリオにおいても、再生可能エネルギー比率が３０％と大変に高い目標であるし、個人のコスト負担の増加、経済の減退が免れないと考える。
また化石エネルギーの使用は、CO2問題もあるが、卑近の課題としては、資源産出国との間でのリスクが大きい。
今後やるべき事は、
（１）原発の安全確保のための技術的確証ととの基準化を全力で進めること
（２）再生可能エネルギーの活用を経済性も考慮しながら最速で進めること
これによって、２０３０年以降も持続的にエネルギーの転換と省エネを進めていくこととすべきである。

49533 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオ(即時)に賛成します。 福島原発の事故を教訓に、直ちに原発0に。
原発は、危険なエネルギーなため、再稼働反対します。
そして、一日も早く、福島原発の修復をお願いします。
これ以上、犠牲者を出さず、大地を汚さずに、生命を壊さずに福島の方の移住支援が第一です。
どうぞよろしくお願いします。

49534 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電はただちにやめること。同時にその安全
な廃炉と使用済み核燃料の安全な廃棄へ向けて、科
学の英知を集める国策と体制をすすめること。電力の
供給量とはかかわることなく廃炉・廃棄をすすめるこ
と。

地球環境を破壊する力をもつ莫大な量の核のゴミの生産と引き換えに、エネルギーを生み出すべきではない。国策から「核」を外すべきである。
現状から、いかに「核」のない国と世界をつくるかに、わが国は先頭をきって、経済界や国民あげてまい進すべきである。国民（人類）の不幸を担保しての「繁栄」は要らない。
どの公式データーを見ても、原子力発電がなくとも国民生活と経済の繁栄は充分図ることができる。「使い放題」から「節約」へ、消費生活の素晴らしい切り替えも国民あげてはじまっている。
そういう方向で、何が必要かの国民的議論をすすめるよう、政治や国、マスメディアで展開することを期待する。

6日、9日と日本人にとっては忘れられない日がありました。
そう、広島にリトルボーイと長崎にファットマンを落とされた日です。

世界で日本だけが核兵器の被害を、それも二度も受けました。
政治家は胸を張って『非核三原則』とうたっていますが
その傍らで原子力発電といったエネルギー政策に邁進してきました。

そして、1年と5ヶ月前震災が起き福島で何十年以上にも及ぶであろう放射能汚染を引き起こしました。
あなた達は言いました。

『原発は原爆とは違い安全なんだ』と。

どうでしょう？
今の状況を見るととてもそうとは思えません。

私から見ればどちらも核なんです！
これは福島だけの問題でも日本だけの問題でもなく世界の問題なんです！

自分たちの楽、利便性の為だけに原子力（核）を使って良いのでしょうか？
直ちに国内の原発をすべて停止させるべきです。

国民はもう原発に頼らなくても電力供給できると判っています。

先日お亡くなりになられた浜田幸一氏がかつてこう言いました。

『ちっちゃな子供達の為に自民党があるっちゅうことを忘れるな！』

政治、政治家というのはちっちゃな子供達の為（＝未来）に必要なんです。
目先の私利私欲で物事を決めないで将来を見据えて行動して下さい。

私達の血税で国会が政治家が運営、生活出来てるんですよ。

49518 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 核のない世界を！



49535 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発依存度のゼロシナリオを希望します。また、時期
は即時を希望します。

原発依存度ゼロシナリオを希望します。

福島の原発事故は、その地域に住む人びとに甚大な被害と精神的苦痛を与えました。
状況が改善したとはとても言い難く、報道されない悲惨な状況がそこかしこに残っています。
また原発周辺に暮らす人のみならず、日本中の人々に、生活に対する不安を与え続けています。
原発事故の検証や賠償もきちんと行われないままに原発が再稼働されたこと自体に疑問を覚えます。

これまでも原発の問題点や危険性を指摘する人はいましたが
国民全体が関心を持つには至らず、この悲惨な事故を引き起こしてしまったことは非常に残念なことだと感じています。

このような状況の中で、私たちはただちに原発と決別すべきだと思います。

原発がなくても電力は十分に足りるという試算が出されているにもかかわらず、原発依存の根強い構造が残っており、原発ありきで議論がなされている状況があります。
まずは、この意識を変え、原発がなくてもやっていけるという認識のもと、再生可能エネルギーの普及や省エネルギーの推進に技術や資金を投入していくべきです。
個人が使用するエネルギーを選択できるようにし、エネルギーの地産地消を進めていく必要があります。
表面的に「脱原発依存」というばかりでなく、早く、知識と技術を結集して
「脱原発」を可能とする具体案を考えていかなければなりません。

国民が国を信頼することができ、笑って暮らせるような国になることを切に望みます。

49536 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ２０３０年までの早期に原発を０％にするシナリオを支
持します。

再稼動は中止してください。３月１１日の原発事故からひと時も安心できません。
次の事故が起こる前に即刻原発ゼロへ、核燃料再処理計画を中止してください。

49537 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電を捨てるべき。 人間のコントロールが及ばない方法を使うべきではない。

49538 個人 家事専
業

５０代 女性 エネルギー確保、環境保護の両方を考えても原発依
存には反対。
今から原発0％に向けて、自然エネルギーの普及に向
けてエネルギー政策の方向性を明確にしてほしい。

CO2排出が無いクリーンなエネルギーだとか、電力不足を回避するために必須だとか、原子力発電を後押しする言い訳はもう通用しないでしょう。
日本には原子力発電所を建設する高い技術はあるかもしれません。しかし、稼働中の安全性、放射性廃棄物の処理に誰が最後まで責任をとるのでしょう？フクシマ原発事故の検証も充分にな
されていない上、被災地の生活が元通りになるにはまだほど遠い状況にありながら、原発に依存し続ける未来など全く想像できません。
原発に莫大なお金を投じるくらいなら、同じ額を自然エネルギーの開発と普及に使ってもらいたい。国民の税金なのですから。

49539 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の依存度はゼロにすべきと思います。 原発はもはや国民の生活を守るためのものでは無いことは知っています。守るどころか生命を脅かす存在で有ることは福島原発の事故やチェルノブイリの事故から私は学びました。原発を一
部の人達の利権の為や、政治の道具として扱っている事も大飯原発再稼動から改めて学びました。日本は、原発に頼らないエネルギー供給も充分可能だと思いますし、その方向へ進んで行か
なければならないと思います。取り返しのつかない事になってしまう前に。

49541 個人 家事専
業

６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 ・日本に原発立地は危険
　ただでさえ不安定なプレート構造に、耐震や津波対策は
　どこまでやっても不十分なのは福島で学んだはずです。

・将来世代へのツケの回避
　食の安全・将来の疾患の不安解消にも即時廃炉が不可欠です。

・経済界のモラルの低さ
　国民の生命・健康より経済利益を優先する態度は許せません。
　自民政権以来の政財界癒着も許せません。
　自分達に都合のいいことばかりを主張する人達に
　将来を任せたくはありません。
　民主党ならば、国民の期待に応えてくれると信じています。

■今後の目指すべき方向性
　改めて即時廃炉、原発依存度0%を求めます。
　核燃料サイクル事業の即時廃止と併せ、それ以外はあり得ません。
　同時に、傲慢な態度を崩さない電力会社の地域独占体制や、
　それを庇おうとする経済団体には我慢できません。
　可及的速やかに発送電の所有分離や、自然エネルギーでの
　新規市場参入支援措置を実施してください。
　また、原発廃炉費用に税金を使わないでください。
　ツケは既存電力会社で払うよう義務化してください。

以上、よろしくお願いいたします。

49542 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオ求めます。 子どもたちの未来を輝かしいものにしていくために、クリーンな、自然エネルギーに転換していくべきだと思います。目先の事だけ考えるのではなく、未来の負の遺産を残さないように努力するべ
きだと思います。

49543 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼオシナリオ」を選びます！ 原発ゼロシナリオを選択することを強く望みます。福島第一原発の事故による被害の深刻さに真剣に向き合えば、原発を稼動することの経済的なリスクのみを考慮しても、できるだけ原発を早
期にゼロにすることが妥当だと考えます。「原発ゼオシナリオ」の中にある「なるべく早期に原発比率をゼロにする」ため、まずは福島第一原発の事故の検証を、東京電力からの一方的な情報開
示ではなく、国が積極的に事件として証拠を押さえ、情報隠蔽などをさせず、きちんとした事故の検証と責任の追及をすることが重要だと思います。また、今年と昨年の夏季電力需要状況など
の情報を電力会社からの情報よりも国が主導して検証し、その上で原発再稼動の必要性の有無をきちんと検証してから判断すべきです。

49544 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電所は即時全面廃止、全廃炉希望 福島の様な事故は二度と起きてはいけないと考えます。
しかし今のままでは必ず同じ事が、より酷い事故が起きます。
自然エネルギーへシフトするべき。
シフト期間中は火力など、原子力発電以外のエネルギーで賄えます。
資源のない日本。未来ある子供たちが、この国の唯一の財産です。
原子力で子供たちの未来を奪わないでください。

49545 個人 自営業 ３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢について」
2030年の時点での原発依存度（1）ゼロシナリオの採
択を提言します。
ただし現時点で掲げる省エネ目標と自然エネルギー
推進率をさらにあげることを前提とする

まず、原発の絶対安全神話はこの技術大国日本においてさえ崩壊したということ。
さらに現在は地殻変動期に入っており、活断層だらけの国土において地震や津波などの災害の確実な想定などできないということ。
100％近い安全が確保されるという仮定においてさえ、放射性廃棄物の処理の問題は何世代にもわたって将来に解決困難な問題を遺すことであり、到底容認できないということ。
もんじゅのトラブル続発や、プルサーマル計画の実現は机上の幻であるということ。それにかけているコストや事故の起こった際の除染や復興、保障にかかるコスト、また廃炉にかかるコストや
その困難さを考えれば経済性においても原発は高くつくということ。
そしてなによりも原発がなくても深刻なエネルギー不足に陥ることのないエネルギー計画の作成は十分可能であること。
以上の理由からゼロシナリオを強く希求します。これはこの先何世代にも渡る子孫への問題でもあります。今現在の賢明で勇気ある判断がこの先未来を決めていくことになると思います。
太陽光、風力、バイオマス、地熱、潮力等の自然エネルギーでの地域単位でのエネルギー自給の割合をあげていき、同時に現在安価になりつつある天然ガスを中心とする火力でしばらくの供
給をし、省エネを強力に推し進めることで将来的な自然エネルギー100％シナリオも不可能ではないと思っております。
また、現在の経済停滞を打破するためにも、日本が省エネと再生可能エネルギー技術で世界をリードし、そこに投資をあつめ新しい経済基盤をも作っていくことができるのではないでしょうか。
どうか未来の子供たちのため、勇気ある選択を希求します。

49546 個人 学生 ２０代 女性 最終的には脱原発を目指してほしい。 もし、すぐに原発０を目指すことが事実上困難であったとしても、諦めてほしくはありません。原発にも利点はあると思います。ただ、それに伴うリスクが大きすぎることを私たちは知っています。
今後同じようなことが二度と起こらないと断言できる人は本当の意味ではもう誰もいないと思います。なぜなら、原子力というものが私たちとって、あまりにも大き過ぎる力だと思うからです。困難
な道ではあるかもしれませんが、皆がちゃんと納得できる道を選んでほしいと思っています。やった分の結果は必ず出るはずです。悪いものは悪いと、勇気を持って決断してほしいと願っていま
す。私は日本人ではありませんが、この国に住まわせてもらってとても感謝しています。日本に住む一人の人間として意見を述べさせて頂きました。どうか、今回の様な事故が今後絶対に起こら
ないよう、国民一人一人の声にしっかりと耳を傾け、皆のまとめ役として力を発揮してほしいと考えています。また、私たちもきちんと考えてこの問題と関わっていかなければと考えています。皆
で一緒に頑張りたいです。

49547 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発のコストについて、廃止の方法・コスト計算が明
確でない、現状で電力会社に適当に料金に上乗せさ
れて国民が負担する仕組は異常。電力会社は高額な
給与も鑑み原発廃止費用の算出、捻出方法を検討す
べき

これまでの歴史で彼らの利益が過剰なことが明らかである。消費税増税が決まり、われわれの支出を電力会社に向けることが出来ない

49548 個人 家事専
業

５０代 女性 2030年までに原子力発電を０にしてほしい。 福島の事故以前から原子力発電所の安全性について疑問をもっていました。
人間が作るものに完璧はありえません。まして年々老朽化するばかりです。
事故はまたいつか起こるでしょう。その時にまた事故の起きた地区に住む人たいばかりか、生まれてもいない子供たちまで犠牲にするのを止めるのが今の私達にできる最善策だと思います。

49549 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年の原発３つの選択肢から選ぶと、１、ゼロシナ
リオでお願いします。
原発の危険性が、福島第一の事故で明らかになりま
した。そのうえ地震多発国の日本での原発政策継続
は危険きわまりないと思います。

日頃からの貴職のご努力に感謝申し上げます。
私は大飯原発再稼働に反対です。国民の声を無視した再稼働はあり得ないと思いますし、地震の危険性や調査の不十分さが指摘されていますので、直ちに停止させていただきたいです。あわ
せて関電は火力発電所を停止させたとの報道に愕然といたしました。あり得ない話ですね。国のご指導をお願いします。
福島第一原発の事故の収束が全くみえない今の時期の再稼働は、原発維持を支持される方にとっても拙速ではないでしょうか。埼玉（加須市はじめ）にも避難されている方がたくさんいらっしゃ
います。福島に帰れません。その方たちの思いを考えるといてもたってもいられません。
原発を維持するのではなく、原発予算を被災者・被災地のための活用してください。あわせて廃炉までの長い道のりに多くの困難が待ち受けていると思いますが、国の責任で、東京電力にも強
い姿勢でのご指導を要請するものです。
では、一刻も早い全原発の廃炉へと舵を切られることを願って、私の意見とさせていただきます。このパブリックコメントの結果がきちんと反映されることもあわせて要望します。

49550 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存度 0%を求めます 子どもたちに負の遺産を残さないため、原発依存度 0%を求めます

49551 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。理由は
三点ありますが、特に人間が制御不能なシステムに
依存することの危険性、その危険性の計り知れなさを
痛感したからです。

「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。
理由１，人間は原子力を制御することはできない。制御できなくなった場合の危険性は時間的・空間的にも計り知れない。制御できないシステムを稼働させるべきではない。当然の判断である
はず。
理由２，使用済み核燃料の処理方法が確立されていない点についてはほとんど思考・判断停止状態であろう。処理できない有害廃棄物をうみだすシステムを稼働させるべきではない。これもま
た当然の判断である。
理由３，電力供給不足、雇用等の経済的課題はもちろん解決に向けて取り組むべきことであるが、上記の理由１．２に鑑みれば原子力の是非はそれらとは別の次元で判断すべき問題と認識さ
れる。原発に向けられていた経済的資金・人的資源、日本の技術力をすべてあげて取り組めば、自然再生エネルギーシステムの構築は可能であろうし、そこに生じる雇用や経済的効果も大き
いと考える。

3.11以降、原発を取り巻くさまざまなことについて知り、考えました。今まで知ろうとしなかったことを大人として深く恥じ、まさに首都圏に住む身としても電力について、これからの社会について考
えるようになりました。地震国である日本では原発事故の可能性はゼロにはなりません。そして事故が起こってしまったら、どんな人間もその立場や権力をもって責任をとることは不可能です。
安易に「すべての責任は私がとる」と原発の再稼働を言う人の心情が理解できません。一刻も早く、日本が脱原子力の覚悟を決め、新しい電力システムの構築に国を挙げて取り組む決意をす
ることを望みます。

○原発依存は0にすべき。

福島の原発事故によって、人間には放射性物質の処理をする能力がない事が明らかになりました。賢いドイツやイタリアでは早々と脱原発を決定しました。本来なら事故当事国の日本が率先し
て脱原発を宣言すると信じていました。ところが、福島の事故の収拾の見込みも全く立たないのに、原発再稼動を決めた政府の無責任さと愚かさに怒りを感じています。

「除染」と言っても放射性物質を移動させるだけで消滅させることは出来ない。原発の廃棄物やプルトニウムを政府は責任を持って処理する事が出来るのですか？狭い日本であといくつかの原
発が事故を起せば日本は壊滅します。大気中や海に流出した放射性物質はやがては地球全体を汚染し、人類は滅亡するでしょう。

原発がなければ経済的に遅れをとるなどと「経済」「経済」と言う前に、日本が放射性物質にまみれ、人間が安全に生きて行ける環境になければ｢経済優位｣に何の意味があるのでしょうか。自
国で生産した物を口にする事ができず、生きて行く為の食料を他国に頼っていて自立はあり得ません。他国から食料輸出をストップされたら生存の危機です。静岡のお茶が拒否されたように、
逆に日本からの輸出も受け入れて貰えません。

日本はプレートの境目に立地していて地震の巣の上にあり、何時巨大地震が起きてもおかしくはない。現に活断層の上に建築してしまった原発がある事が分っています。直ちにすべての原発を
止めるべきです。

原発に関しては原発で美味しい思いをしている人達がいるので止められないのだという事をよく聞きます。しかし、次のURLをチェックして見てください。これは自ら長年原発で働いてきた技術者
がガンになって命を落とす寸前に書いた告発文書と言えるものです。

http://www.iam-t.jp/HIRAI/pageall.html

原発依存を何％にするかを議論する前に、私たちは原発とはどんなものか正確に知る必用があります。原発に関する正確な知識情報を政府は先ず国民に知らしめて頂きたいと思います。勿論
政治家も勉強して欲しい。

　私は先の太平洋戦争で、命からがら日本に引揚げてきました。日本人が身を置ける場所は日本国以外にないのだという事を身を持って知らされました。戦時中、敗戦直後の物の無い時代を
経験した私は電気がないと不便だから原発は必用だという人に言いたい。
「不便であっても安全で安心して生きて行ける事の方が、いかに便利、贅沢でも次の瞬間破滅するかもしれない危険な生活、目に見えない放射性物質の危険に怯えながら生きているよりは、は
るかにマシである」と言う事を。

　原発でなくても電気は産みだせるのです。太陽光発電、風力発電、地熱発電など安全な自然エネルギー開発に政府は予算を組み本腰を入れて取り組むべきです。地熱発電のためには国立
公園開放も止むを得ないでしょう。それと発電可能な時に得た電力を蓄えて置き必要な時に使用できる大容量の蓄電池の開発に取り組むべきです。新たな産業として経済への寄与も期待出来
ます。

日本を滅亡させないために原発は一刻も早く０にすべきです！

49540 個人 家事専
業

７０代 女性 放射性物質は人間の手に負えないものであるから原
発は直ちに廃止すべき。原発依存は０にする。政府が
予算をつぎ込み安全な自然エネルギーの開発、蓄電
池の開発に注力すべき。



49552 個人 無職 ３０代 女性 原子力発電所は即時完全廃炉を決定し、すべて自然
エネルギーを利用した発電に切り替えてください。

原子力発電は完全廃炉を決定して、原子力での発電は即時0％とし、火力発電と天然ガス発電を併用しながら地熱、風力、太陽光、水力等自然エネルギー発電に移行してください。

原子力発電の危険性は、チェルノブイリ原発事故および福島第一原発事故で明らかです。現在も、世界中に放射性物質を流し続けて迷惑をかけています。事故がなくても原子力発電はあらゆ
る過程で放射線被曝の被害者を作ります。また使用済み燃料の管理には長い間継続して甚大なコストがかかります。海外ではとっくに廃炉にしているような老朽化した発電所を動かす正当な
理由は一つもないので、すぐ廃炉にしてください。原子力で発電した電気はいりません。

49553 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 早急に原発ゼロ社会にしなくてはなりません。 昨年の福島原発爆発事故以来、原発事故は終息していません。今でも危険な放射性物質がでています。事故後は東京も汚染され、安心で安全に生活を送れる場所でなくなってしまいました。
原発事故により生活の場は汚染されます。健康被害もでています。日本各地にある原発は停止後、廃炉にしなくてはいけません。

49554 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 今すぐ全ての稼動原発をｾﾞﾛに 原発はいらない

49555 個人 学生 １０代以
下

男性 脱原発が経済に与える悪影響が心配。日本から工場
が出て行って、不景気が拡大し、ますます就職難にな
る。原発も日本の一大産業であり、電気で救われてい
る命も多いことを忘れてはならない。

“たかが電気”と言う人たちもいるけれど、本格的な電気不足になったら、そんなことは言えないと思います。

まだ自然エネルギーは頼れる状況にないし、火力発電も中東情勢によって、いつ原油が入って来なくなるか分からりません。原発を止め、そんな不安定な環境に日本を置いて、その責任を今の
大人たちは取れるのですか？と聞きたいです。

また、原発事故そのものによる死者は一人もいないのに、電力不足が引き起こす熱中症の死者や、今後予想される経済難が引き起こす自殺者の増加などは、どうでもいいのだろうか？と思い
ます。同じ命の問題なのに、今の世論はバランス感覚に欠けています。

それから、脱原発を訴えている人たちのデモ活動などをテレビで見るけれど、ちょっと威圧的な感じで、あまり良い印象を受けません。日本の将来を考え、もっと冷静になってほしいと思います。

49556 個人 学生 １０代以
下

男性 原発すぐゼロにしてください。
きたない空気は吸いたくないです。
病気になりたくありません。

原発くんがドッカンしたせいで、
ぼくはお外で遊べません。
好きなお菓子やお魚も放射能が怖いので
買ってもらえなくなりました。
でも病気になりたくないから我慢してます。
ぼくは原発くんが大嫌いです。

49557 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオを支持。
リスクマネジメントのできない資源を社会インフラにす
べきではない。

原発ゼロシナリオを支持。
主に以下の2点における課題を抱える限り、安全性の観点から継続的に運用すべきものではないと考える。

1.核廃棄物をクリーンに処理できる技術が確立されていない。
2.事故時に自然界、及び人体へ多大な影響を与える可能性があること。

どちらも運用する上では大きすぎるリスクがある。
安全面で担保の取れるエネルギーを選択すべきで、少なくともそれができない原発は今後ゼロにすべきである。

49558 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。原子力
研究の技術は、防御技術として生かし、再生エネル
ギーを新しい産業へ育てるのが国の役割と考えます。

原発事故の後自分たちが体験した恐怖やあきらめの気持ち...逃げる場所がない、食べるものが選べない、は、本当に恐ろしかったです。

原発にかかるコストをいろいろな資料で見ましたが「コストが安い」という主張は納得できない内容であることもよくわかりました。
特に、何か事故が起きたときに未曾有のコストがかかることは明白です。

むしろ、今まで原発にかけていたコストや技術開発を、再生可能エネルギーの開発にむけることで、新しい産業を作って、この閉塞感のある日本経済を活性化させてほしい。
事故が起ったときにどのように防御するのか、その技術研究の中で、今までやってきた原子力に対する今までの研究は生きてくるはずです。
海外特に中国／韓国方面からの原発事故が起ったときにどのように防御するのか、その防御技術を開発するべきと思います。

電気は必要なものですが、暑い夏でも節電の努力をすれば乗り切れることは体験済みですし、もっと節電技術を開発できる技術力が日本にはあると思います。
そういった技術を支援して新しい産業にしていくことも政府／国の役割ではないでしょうか。

「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。

49559 個人 自営業 ５０代 女性 原発は、直ちに停止。原発０
もんじゅは、廃炉

こんなに危険で、コストも高くて国民生活を破壊するものは要らない。
何世代にも渡って人が住めなくなるような危険なものは、要らない。
日本だけではなく、世界中にも悪影響を及ぼす。

49560 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオに賛成します。再稼働反対。 この一年半弱、国と東京電力の国民に対する対応を見てきて、適切な情報提供がなされてきたとは到底認められない。隠蔽を繰り返す組織に、莫大な被害を出した原発の再稼働を許すことは
できない。自然エネルギーも、もっと割合を増やすためにどうしたらよいか、という努力をみんなですればよい。自分たちが生きているあと数十年だけ何とか凌ぎたいがために既得権益にしがみ
つくのは、国の未来を捨てることだと思います。

49561 個人 自営業 ４０代 女性 再稼働反対、原発ゼロシナリオシナリオを指示 原発は人間には手に負えない放射能を抱え込み、核廃棄物も後世を無視し生産し続ける。
原発は人間の身勝手さ露にした究極の負の遺産。
自分だけ良ければ良いという気持ちをおさえるのは難しい。
原発は今止めなければ、次止められるチャンスは次の大きな事故が起こった時だと思う。

国民が原発について無関心でいたり、安易な結論を出さない為に
多くの正しい情報が隠される事なく流れる事を切に願います。

原発依存を止めてしまえば自然に平和なエネルギー開発へと向かうと思う。
そうなれば日本はエネルギー問題について他国の道しるべになるよう頭を使うようになるでしょう。

49562 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロのシナリオを支持します。
処理のできない「ごみ」を生産するプラントはいりませ
ん。
新たな原発はつくらず、地元には廃炉ビジネスを生み
出しながら、再生可能エネルギーを増やしていくべき
です。

「必要悪」だと思っていた原発ですが、六ヶ所村再処理工場の問題性に5年前に気づいてから猛勉強しました。
そして、人類が、この地球に生きるものの責任として、決して扱ってはいけないのが「核」であると痛感しました。
広島、長崎の悲劇を知りながら、原発は別とどこかで思いこみ、それまで無関心で声を挙げることもしなかった自分自身を恥じました。
福島原発事故は起こるべくして起こった事故です。
人類への警鐘です。
本当であれば、チェルノブイリ事故で折り返すべきだったのです。
放射能の影響はすべての生き物に共通です。
これ以上、地球を汚してはいけない。
核のごみを次世代に渡してはいけない。
日本人の多くはもう気づいています。
民主党政権がエネルギー政策を原発ゼロにシフトしない限り、政権は崩壊すると確信しています。
経済よりもすべてのいのちを優先させてください。
いまも原発の事故処理のために、多くの労働者が被曝しています。
差別構造の中でしか成り立たないシステムは非人道的なものです。
この小さな地震大国につくってしまった54基もの原発を一基ずつ廃炉にするロードマップをつくってください。
これ以上、放射能の恐怖に脅える人をつくらないでください。
世界が注視するなか、胸を張って、原発ゼロ政策を選択することが、日本の国際社会に対する責任のとり方だと思います。
そして、世界に誇る日本の技術力で、再生可能エネルギーを推進してください。
それこそを、世界に輸出してください。
賢明な判断を、ひとりひとりの市民、国民、世界の住民のためにしてください。
お願いします！

49563 個人 その他 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を求めます。 ひとたび事故が起きれば、空間的にも時間的にも巨大な損害を広げ、原状回復がほとんど不可能になります。取り返しのつかない事態を招かないためにも、即刻脱原発の方向へ舵をきる決断
をすべきだと思います。

49564 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はゼロにしてください
もんじゅもいりません
再生可能エネルギーを推進してください

廃棄物も処理できない、事故が起きたら大きな影響のある原発は必要ありません。
絶対安全なんてありません。
再生可能エネルギーの推進を進めてください。

49565 個人 その他 ２０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 今回の震災で、様々なことが浮き彫りになりました。自然とは、私たち人間のコントロールできない程の力をもっていること。原発も私たち人間の手に負えない、扱いきれないエネルギーをもって
いること。私は今、26歳。これから結婚をし、子供をここ日本で育て、日本で暮らしを創って行きたいと考えています。今までエネルギーのことなど無知だった自分を反省し償うために、自分の子
供、孫に託す未来を美しく優しいものにするために、今、苦しい時期を味わってでも「ゼロシナリオ」を支持します。自分達の手で処理しきれないものを未来に残してどうするのですか？世界唯一
の被爆国である日本が、自ら放射能をまき散らし、基準のあいまいな「安全」を口実に再稼働を行うなど、恥ずべき行為です。エネルギー、そして、それを牛耳る組織そのもののシフトを心から望
みます。

49566 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発ゼロの社会を作っていくことを支持します。

自然に対して「（人間が）想定できる」ものはないと思います。
東日本大震災でそれが改めて浮き彫りになったと思います。
どんな頑丈なものを作っても、対策をとっても、また必ず起き得ることです。

有事の際、「人間の力でどうにも制御できなかったもの」を
今後も使い続けることは一切、支持できません。
これを機に、これまでの経済ありきのエネルギー社会を（私を含め）自省し、
クリーンエネルギーに方向転換していかなければ、
日本人として、国に失望します。
今後、生まれてくる子供達に恥ずかしい。
　
原爆が投下され、終戦を迎え、自省し、憲法９条を作ったときのように
これを機に、持続可能なエネルギー社会へ新しい一歩を踏み出す日本を、
日本人として、心から期待します。

どうか、よろしくお願いします。

49567 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発依存度0%を支持します。 福島の事故が実際に起こり、原発があることでこの先長くに渡り実際的また精神的な負担を多くの人に強いていること、また地震の多い日本で原発を維持するリスクを考えると、脱原発は合理
的な選択肢だと考えます。

49568 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

49569 個人 学生 １０代以
下

女性 原発ゼロシナリオ！ 安心できる世界を望みます！

49570 個人 その他 ６０代 男性 原子力発電所の速やかなる廃止を望む。 現在日本にある原子力発電所すべての即時廃止を要求します。
理由は、福島原発の事故で、いったん排出されてしまったら、人類には、どのような手段をもってしても打ち克つことのできない放射能の脅威を身をもって知ってしまったからです。

49571 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発を無くしてください。有るから頼ろうとするをだと思
います。
日本の技術力があれば何とでもなるのでは。

日本の技術は逆行を乗り越えるたびに、世界に誇れるものを開発してきた。
だから、原発の代替えエネルギーの開発も可能なはずだ。

49572 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年では遅いです。 即時 原発ゼロへの移行をお
願いします。

原発以外にも発電方法はあります。 日本の企業は技術をもっているはずです。 リスクをとって高い維持費のかかる原発   に依存する 社会には限界があります。

49573 個人 家事専
業

４０代 女性 子どもの未来のため、地球の永続のため、「原発ゼロ
シナリオ」を望みます。
政府は言葉だけでなく、原発に頼らなくても生活でき
るシナリオを先頭に立って、実行していただきたいで
す。

電気不足で日々の苦労が増えたとしても、処理できない原発のゴミが増えること、原発事故の影響を体内に蓄積してしまうことよりも、ずっといいです。
福島原発の影響がからだに表れるかもしれない5年後、その影響化を確認してからでないと、今ある原発の再稼働に踏み切っては危ないとも思います。また、放射能は日本だけの問題ではな
く、海外にも影響を与えます。海外の忠告を真摯に受け止めていってほしいと思います。

49574 個人 その他 ６０代 男性 　原発ゼロ・自然エネルギーの推進・省エネの推進―
―を最速で最大限実現する第４のシナリオを支持しま
す。

　提示された2030 年のエネルギー・環境に関する３つ選択肢（原発依存度を基準に、(1)ゼロシナリオ(2) 15 シナリオ、(3) 20 ～25 シナリオ）ではなく、原発ゼロ・自然エネルギーの推進・省エネ
の推進――を最速で最大限実現する第４のシナリオを支持します。

　(1)事実直視主義(2)実利主義（プラグマティズム）――という２つの分析・行動指針に基づき、第４のシナリオが優れていると考えます。(1)原子力の専門家が何と言おうと、原発が危険過ぎるこ
とは経験が教えています。(2)社会が達成すべき真の目的に焦点を合わせる必要があります。原発は、持続可能で安全な社会の実現という社会の目的を達成する手段としては極めて不適切で
す。手段である原発が日本社会の存在そのものを脅かしています。自分たちが考え出した手段である原発に執着し、社会の真の目的を忘れてしまってはなりません。大きな社会問題の解決に
は、目的と手段の適切な関係が常に問われなければなりません。

　パブリック・コメントが日本の将来のエネルギー・環境のあり方について国民の関心を高めた点には一定の評価が与えられるべきですが、しかし原発の安全性や核のゴミの将来世代へのツケ
回しなどの問題を避け、狭いテーマで意見を聞く形には賛成できません。いま問われているのは、技術論・コスト論ではなく、日本人の基本的価値観や倫理観です。



49575 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発の即完全廃炉を望みます 福島の悲劇を繰り返さない為に、原発の即完全廃炉を望みます。

49576 個人 学生 ２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持。直ちに全原発廃炉に向
けての道筋をたて、原発ゼロ社会を実現させることを
切望します。

理由
1. 事故が起きた際の原発のリスクは計り知れない。たとえ事故がなくても、原発作業員やウラン採掘現場での被曝など多くの人々の健康な生活を脅かす原子力エネルギーには、倫理的に依存
すべきでないことは明らか。

2. 火力での代替や再生可能エネルギーの利用増、節電や電力利用のピークシフトなどの工夫で電力は足りる。再生可能エネルギーの技術をより一層向上させるほうが、長期的視野を持った
際、国策として生産的、戦略的である。

3. 「使用済み核燃料の再処理を止める」と明確に述べているのは原発ゼロシナリオのみ。

49577 個人 無職 ６０代 女性 ３つのシナリオのうちでは「ゼロシナリオ」を支持する。
しかし、「2030年までのはやいうち」ではなく、即時ゼロ
であるべきと考える。この選択肢がないのが不満。

福島の原発事故の終焉が見えない。福島のみならず、他の国の原発事故をみても、原発は人類を滅ぼすエネルギーと考えざるを得ない。この事故の後、私は電気にたよる生活から少しでも離
れようと努力している。この猛暑でも、電力が足りているこのをみると国民の多くが同じ考えと思う。ほかのアンケートからも、原発を停止することを国民の多くが望んでいることがわかる。
そもそも、このシナリオはこのような国民の気持ちを反映していない。だれのために書いたシナリオなのか。
原発が低コストなエネルギーではないことも明らかになっている。一部の人しか潤さない原発産業につぎ込んでいる金を環境エネルギー開発へ振り向けるべき。

49578 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロ案を支持します。日本は、今新しい日本に飛
躍できるチャンスです。過去の実績に引きずられるこ
となく、原発を廃止して、新しいエネルギーの研究に
総力を傾け、世界をリードする国になる夢を持ちましょ
う！

広島、長崎の原爆に続いて、東北が原発の被害時の実験台になりました。アメリカをはじめとする海外の国の本音は、日本を原子力爆弾や、原発災害時の実験台として観察したいと考えてい
ます。優しい日本人は、そういうことは、失礼だから言わないだけです。もう国民は言わなくても現実に目覚めています。米国の言いなりの官僚や政治家は自分の利権だけを大事にして、日本
国を守っていないと感じます。いずれ歴史的には国賊者と評価されても仕方ありません。日本は新しいエネルギーの開発に、日本国の高い技術と能力を結集して、世界をリードする素晴らしい
国にチェンジする絶好の機会です。

49579 個人 その他 ５０代 女性 原子力発電は、すみやかに０にしてください。
原発にかけていたお金は、補助金を含め、次世代エ
ネルギーの開発費用としてください。

原子力は、人間が制御出来るものではないことを、福島の事故で思い知らされた。今迄の政府発表、電力会社のPRには信用出来ないものが多いと言う事も痛感している。
核廃棄物の処理方法も地域も確定しておらず、原発の作業員は被爆をしながら作業をしている現状。楽観的見通しと、誰かが犠牲になった上での繁栄は、砂上の楼閣にしか過ぎない。
先の見通しのまったくたたない「もんじゅ」は直ちに廃止！！この費用を、福島の自主避難をしている方々に、差し上げて下さい。
原子力発電について、今後は国民に、嘘のない正しい発表をしてください。
福島の事故以降「この数値なら安全」「ただちに健康に影響はない」の、言葉が信じられない。
昭和の時代から、国民をだましだまして導入し進めてきた、原子力発電は、その成り立ちからしていかがわしさを感じます。
地震国に、危険な原発など１基も要りません。

49582 個人 家事専
業

６０代 女性 原発比率0％を支持する。
使用後廃棄物処理方法も、万が一事故が起きた時の
制御方法も確立されていないのに、これ以上海を汚
し、国土を荒廃させ人類の滅亡に繋がる可能性の強
い原発は日本こそ辞めるべきだ。

原発比率0％を支持します。
広島、長崎の原爆投下後67年経った今も多くの人が苦しんでいる事実、福島の現在の惨状など3度も放射線被害の現実を知っている日本は、その原発使用に進んではいけないと思う。使用後
廃棄物最終処理方法も、万が一事故が起きた時の制御方法も確立されていないのに、これ以上海を汚し、国土を荒廃させ人類の滅亡に繋がる可能性の強い原発は日本こそ辞めるべきだ。
先ず、「脱原発ありき」から出発しましょう。
日本の知恵と力を総結集してエネルギー不足を克服していく道を困難でも私達は選ぶべきだと思います。

49583 個人 学生 １０代以
下

女性 原発依存度ゼロシナリオを選択します。 いつ事故が起こるからわからない地震大国日本で、原発を続けようというのはあまりにも、現実的でありません。福島第一原発の事故がそれを証明しました。あの事故の責任は誰もとれませ
ん。責任のとれないことを国の責任で行うことは不可能です。よって私は、ゼロにするしかないと考えています。

49584 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 3.11から原発に対する恐怖というものが日に日に強くなってきてます。
再稼働反対で、これから30年計画の廃炉を考える時期だとおもいます。省エネも自然エネルギーも、もっとできるはずなのに、小さく見積もられていませんか？
火力発電はもっと減らせるのに、大きく見積もられすぎではないでしょうか？
原発反対です。脱原発を。
私は、電気が必要です。しかし、原発で作った電気は不必要です。
現に、日本は原発がすべて停止した状態があったにかかわらず生活できました。
目先の利益ではなく100年後の子どもたちのために。

49585 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」にするべき
である。
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》
《短期的には、ガス火力発電等で十分代替可能なは
ず》

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増や
すスケジュールを国民にしっかり示すべき。

もはや、原子力発電にコスト競争力がないことは、米国GE社の社長も認めているところで、なんらのメリットもない上に、解決のつかない放射性廃棄物処理の問題がある。これ以上、原発稼動を
続けることは、核のゴミを増やすだけなので、即刻ゼロにすべきである。

49586 個人 学生 ２０代 女性 一度事故が起こってしまえば、原状回復は不可能で
す。 ならば原発ゼロから議論を始めるべきではない
でしょうか。
原発ゼロシナリオで、再稼働を辞め即刻停止をお願
いします。

もはや過去のエネルギーである原子力に頼るのではなく、自然エネルギーや再生可能エネルギーを活用して行って下さい。
原子力に費やしている費用は国民の税金です。
地震国の日本に合わないエネルギーを使い続けるのはおかしいと思います。
もっと日本のためになるエネルギー政策をしていくべきです。
原発国民投票を行ってみるのも良いと思います。
国民のためになる方向性をいち早く定めて行くのが政治の役割と思いますので、よろしくお願いします。

49587 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持　全原発即停止を希望します 利権構造の象徴である原発はいりません

未来ある子供達のために即刻廃止すべきです

49588 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電所については全発電所の即時停止と新
規開発のストップを望みます。

歴史上原子爆弾を落とされた唯一の国であり、その被爆被害を受けた日本が、自ら原子力に関わる大事故を起こしておきながら、その収束もないまま原子力発電に未来を委ねることは到底あ
るべき姿ではありません。
電力会社や関係省庁などの利害ではなく、今こそ被爆国としての責任で自然エネルギーへのシフトを率先して行うべきです。
社会保障において増税法案が可決され未来にツケを残さないというのであれば、このエネルギー問題においても同様です。ツケを残してはなりません。

49589 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発について 福島事故以来、原発の怖さ、原子力ムラとよばれる力、さまざまなことを
知りました。無知無関心であった自分自身への罪悪感、強く反省します
原発はすぐに廃炉にむかって進むべきです。再稼動などありえません。
しかし大飯は稼動してしまい、また核のゴミが１日１日、増えて行き
いつ地震がおこるかわからないこの国で平然と動かせている訳です
核のゴミの行く末がある以上、危険以上に未来の地球に私たちの傲慢な生活の
つけを増やすべきではありません。このたった数十年間にこんな負の遺産を
作ってしまった責任はとても重すぎます。なにが大切なことなのか、人間としての
原点にもどってどうか日本は全世界にむかって全原発の廃炉を宣言してください
ちっぽけな経済のために未来の人の生命までをもおびやかす核のゴミをこれ以上
残さないために。

49590 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。
核廃棄物の処理がどうにもならない以上、全力で原発
以外の発電方法を模索すべき。

ガラス固形化が上手くいかないのならば、核燃料サイクルは成り立ちません。
潔く脱原発すべし。金儲けしたい人は別の方法でしたらよろし。

49591 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 *原子力発電所はできるだけ早くゼロにするべきだと
思います。
*電気のロスの少ない送電線の開発と実用化。充電
する時の電気のロスを少なくするなどの研究開発に
力を入れる。

*今回の事故をみても、一度事故がおきてしまったら原子力発電所は終息するまでに膨大なコストがかかる。経営者的立場から見て原子力発電所は収支があわないと思います。

*日本の中に福島のように核で汚染された場所をこれ以上増やさないためにも原子力発電所はすべて廃炉にするべきだと思います。

49592 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度ゼロで、さっさと廃炉 脱原発 この国にこれだけの原発があって、これだけの地震があって、これだけの事故があって、まだ続けますか？
今まではそれで良かったかもしれない、だけどこれだけのことがあって、変えるなら今
原発推進して儲ける奴等の方じゃなくて、ちゃんと国民の方を見てください

再稼働反対 原発はいらない

あと形ばかりの聴取会とかこっそりとパブコメ募集するとか、あんまり国民舐めんなよ

49593 個人 その他 ４０代 女性 原発0％を望む。地震大国日本にあって福島第一事
故のような甚大な被害、コスト面での非効率等を見て
も、原発は発電法として適切でない。この事故の教訓
に学び、エネルギー政策を抜本的に転換し、原発は
やめるべき。

原発事故はひとたび起これば収拾することはできない。現在も、福島第一の放射能漏れを止めることはできていない。問題が起こったときの解決策がないにもかかわらず、これまでは問題（事
故）は起こらないという想定のもとに原発が推進されてきた。しかし、事故は福島以前から起きてきたし、今回の東日本大震災に続く福島第一の爆発事故が事実発生し、メルトダウンが起きた。
放射能物質の大気への拡散を防ぐことはできず、県内の一部は今後何十年も立ち入ることさえできない。国土の一部を完全に喪失したといっても過言ではない。また、未来をになう多くの子ど
もたちの体内に放射性物質をまき散らし、今後どのようになるのか、だれも安全を保障することなどできない。この責任は重く、またこの事実を受け止めるべきである。経済優先、利権誘導で原
子力発電を推進してきた時代は終わった。政府は目を覚ましてほしい。すでに、再生可能な自然エネルギーによる発電方法はある。早急にエネルギー政策を転換して、これを産業化し、雇用を
生み出す努力ができるはずである。原子力発電と違って、たとえ事故が起きても、核物質による被曝など起きない。世界は、日本の広島、長崎の核爆弾被害に学び、ビキニ環礁等の核実験、
チェルノブイリ原発事故など、すでにさまざまな核の被害データを持っている。過小評価は許されない。
核利用にとって、安全性の保障などできないにもかかわらず、安全であるかの想定、喧伝は愚かである。原発がなくても電気が足りることは現在、普通の市民でも知っている。一時的に火力等
を使ってもやむを得ないので、とにかく原発の再稼働をやめてほしい。断層の上にあるとわかっていながら詳細な調査をしていない原発立地もある。核の危険をもっとも知っているはずの日本
で、これ以上原発を運転することなどあり得ない。世界の恥だと思う。

49594 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力のリスク及び温暖化対策（温室効果ガスの削
減）を考えると、政府案の選択肢はあり得ない。できる
だけ原発は０を目指してほしいしＣＯ2の排出量も下げ
てほしい。

エネルギー・環境問題は消費者問題でもある。
エネルギーの無駄を省き大切にする努力を推進することが大切と考える。

原発依存度ゼロシナリオを支持します。依存度ゼロを大前提の目標として、日本社会の電力依存、日本経済の原発関連産業依存、ひいては防衛上の米国依存の度合いを下げる努力を重ねて
いくことが求められていると考えます。

エネルギー構造改革に関する３視点（(1)～(3)）、及び、エネルギー選択上の重要４視点(1.～4.)についての意見は以下のとおりです。

(1)原子炉の技術はアメリカ等、他国の開発によるものに頼っているのが現状である。日本の将来を大局的に考えた場合、地熱そのほかのクリーンエネルギー分野に於いて、日本独自の技術
開発を行うことがプラスになると考える。
(2)小規模発電・蓄電の技術およびシステム開発、並びに発送電事業の分離によって、より消費地の近くで発電するシステムへの転換が可能と考える。
(3)日本国内の原発依存度ゼロを目指すだけではなく、世界、特に今後増大する一方の発展途上国のエネルギー需要に対し、原子力発電プラントの輸出以外の方法で貢献することが重要であ
り、日本の技術力をもってすれば可能と考える。

1.今回の福島の原発事故の原因検証が終わっておらず、また、どれだけ実験段階での安全性を高めたとしても、特に自然災害の完全なリスク回避は不可能であると考える。
2.核燃料も輸入に頼らなければならないのは化石燃料と同様であり、これの依存度を下げることは、安全保障上も有効な手段であると考える。
3.原発依存度ゼロシナリオでは、CO2排出削減量は他のシナリオよりも少なくなるが、使用後長期間にわたり核燃料が放出する熱が削減できることから、地球温暖化に対して一定の貢献が見
込まれると考える。
4.小規模発電・クリーンエネルギー分野の技術開発などを通じ、ベンチャー企業など、新たな雇用市場を拡大する方向で、システムを改革していくことは可能と考える。

49581 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発依存度ゼロシナリオを支持します。依存度ゼロを
目標として、社会の電力依存度、経済の原発関連産
業依存度、防衛上の米国依存度を下げる努力を重ね
ていくことが、日本の将来に求められていると考えま
す。

（1）福島県のこの度の、東電原発人災事件については、
言わずもがなの問題が山のようにあるので、詳しくは申上げませんが、
いのちを引き替えに経団連などは経済が立ち行かなくなるから原発再稼働を強要しています。
そして現実的なのが再稼働だと言う主張を取り下げようとはしませんが、本当の現実味のある政策を考えるならば、
例えば浜岡原発で今後事故があったら、静岡周辺のわさび農家やお茶の生産者・組合・お茶関連の地元工業などが大打撃で、
原発産業があるからこそ、福島でも分かるように、
自然と共に営んで来た農業，林業、漁業などが立ち行かなくなるのです。
本当の経済を言うなら、廃炉なくして経済成長なしです。

（2）今は太陽光ばかりではなく、シェールガスだとか地産地消で賄えるような持続可能なエネルギーを作り出す社会を模索している市町村は管理増えました。
このような中でそれこそ、国が統制を取るのではなく、
小さな政府と言う地方行政に任せて、地域の独自性を生かした方がよっぽど良い物が作れると思います。
よって、原発の予算は廃炉関連の予算のみ残し、
あとの予算は全て持続可能な社会を作る計画書が優秀なところから割り振り、平和で安全なエネルギーを推奨するために、
国の存在はあると思うのです。
国の今後の方針を改めて考え直し、脱原発をもっと強く掲げて下さい。
諸外国のそう言った模範が沢山あるし、国内企業の優秀な技術をもっと知るべきであり、
それを知っていて知らない振りをしている官僚・閣僚ばかりだとしたら、その方達は直ちに、
研修名目で、福島原発の高濃度汚染地域で働いている人達の手伝いを1か月間以上はして来るよう、
強く求めます。

（3）現在，電気が足りている事は全国的にこの夏にも立証されました。
しかしながら足りているが故に、公的機関では非常に浪費しているかのような印象を受けます。
例えば交通機関では、冷蔵庫にいるのではないかと錯覚するような低温度での効き過ぎる冷房を実施していて、
非常に違和感を禁じ得ません。
外気5度以上の温度差は、非常に体力を消耗します。
お年寄りは子どもや病気の人でも利用する公的な場所での配慮は、教育的にも啓蒙啓発的にもなすべき配慮です。
そう言った規制を国が率先して行い、節電・省エネを国策とすることも肝要だと思います。
その為の太陽光パネルの助成や、勿論風力等、
対象を広く長く多く設けて、自然エネルギー利用を推奨しながらも、
電気使いたい放題にはしない方針に方向転換して下さい。

49580 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 内閣府はとにかく猛省をし、利権にまみれた国策を直
ちに全廃して下さい。



49595 個人 学生 ２０代 女性 私は１番の原発０％の案を支持します。また、再稼働
にも反対です。今すぐ全ての原発廃炉への道筋を立
ててください。

　私が１番の原発０％の案を支持する理由は以下の通りです。(1)原発のリスクが巨大であること、(2)原発の再稼働および新規増設の問題、(3)核廃棄物処理の問題、(4)原発を稼働させるメリッ
トがないこと、の４つの理由からです。
　(1)について。福島第一原発事故に見る通り、原発で事故が起きた場合、社会全体の存続が奪われるほどの影響があります。その周辺に居住する国民の生活の安全だけでなく、日本への観
光客は減少し、放射能汚染に対する恐れから優秀な人材の海外流出、また、海外での日本製品の不買などが生じます。さらに、ただでさえ国土の小さい日本にとって、放射能汚染により国土を
失うことは致命的でしょう。大量の放射性物質が海に流れる点も、日本の食文化である魚介類にも多大な影響を及ぼします。それだけでなく、場合によっては近隣諸国から損害賠償を請求され
ることも容易に想像がつきます。
　(2)について。１番以外の案、特に３番の案については原発の再稼働および新規増設が前提となっています。再稼働については、活断層の存在が指摘されている浜岡原発、地元自治体が廃
炉を熱望している福島第二原発、核燃料サイクルのもんじゅといった、危険性・安全性に問題のある原発も稼働させることになります。また、白血病患者数との関連など、原発は事故を起こさな
くても地元住民やそこで働く人々に健康被害がある可能性も指摘されています。さらに、新規増設となれば、新たに受け入れてくれる自治体はもはやなく、既に原発のある自治体にさらに集中し
て建設することになります。それは、危機管理の点から言って、明らかに浅はかだと考えます。
　(3)について。核廃棄物処理の問題は深刻です。現在はその処理方法についての議論は行き詰まっており、日本のような地震大国で地中に埋めるというのは浅慮にすぎると考えます。再稼働
する限りこのような核廃棄物が生じるのだから、最終処分方法が確立するまで新規増設は言うまでもなく、再稼働を認めるべきではありません。
　(4)について。原発を稼働させることのメリットがありません。ウランは石油よりも早く枯渇すると言われています。また、日本はウランを輸入しており、発展途上国が原発を新規導入すればウラ
ンの価格は高騰することを考えれば原発の依存度は減らすべきでしょう。さらに、原発は二酸化炭素の発生量が少ないと言われていますが、それは原発を運転しているときだけであり、その前
後の過程を含めれば火力発電よりも多いか同じくらいだと言われています。さらに放射能や温排水の問題もあり、地球環境にやさしいとはとても言えません。従って、原発の際立ったメリットは
ありません。
　以上、４つの理由により、現実的に考えて、１番の原発ゼロシナリオが最も適切な選択肢だと考えます。

49596 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年をまつことなく、今すぐすべて廃炉にすることを
希望します。

福島の事故で明らかになったように、一度事故が起こると人間が住めなくなるような甚大な被害をもたらす。このことはとても許容できないから。

49597 個人 無職 ４０代 男性 0% あのような未曾有の事故があったのにあなた方はまだこのようなサボタージュを続けるつもりですか？

49598 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 国民が安全かつ安心して暮らせるという、ごく当たり前であるはずの生活ができる未来を希望しているから。

49599 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを国民の一人として支持します。 日本の国土の安全と安心が脅かされ、今現在もソコがないがしろにされているのを目の当たりにして、ゼロシナリオ以外を選択する理由が見当たりません。原発がゼロではやっていけないとい
うこと自体が嘘と国民は知ってます。
こんな大きなリスクを背負うことが分かった今、ゼロシナリオを支持します。

新しいエネルギー政策で雇用を創出、世界をリードする誇れる国になって欲しい。大きな舵きりができないシステムのなかで難しいとは思いますが、嘘のない前向きな一歩一歩を見れる日を期
待します。
電気事業の自由化をお願いします。

最後に福島原発1号機～4号機の内部の詳しい状態も把握できていない現在、口だけの終息宣言を信じる国民はもういません。
ゼロシナリオ以外考えられません。

49600 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存ゼロシナリオを支持するとともに、早急な自
然エネルギーへのシフト策を推進し、高度なエネル
ギー改革と意思決定ができる社会を目指すべきであ
る。

原発依存を減らすことにより、経済的ダメージを想定する意見もありが、
既存の原発を停止、廃炉を国家的にすすめることは、事業への投資や経済効果もあるはずである。経済論理に即さない事業であるが、自然エネルギーへのシフトを含め、国が推進すべきであ
る。

それよりも、世界に先駆けて自然エネルギーを推進し、高い技術を獲得するための投資は長期的な国際競争力を確保するためにも必要不可欠である。

技術力のみならず倫理的、高度に知的な政策を進めることは、世界でのプレゼンスを高め、誇り高い国家を目指すべきである。

不核三原則という人類の生きる権利と世界平和を目指す社会を保障する原則を維持するうえでも、脱原子力は重要である。

誇り高い国家を目指し、自然エネルギーへ全力でシフトするべきである。



整理
番号

個人/
法人等

職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

49601 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は即中止！
すぐに稼働0%、今後も0%

夏の電力不足は嘘と分かったのだから、再稼動中止は当たり前。
仕方なく再稼動する…みたいなことを言っておられた内閣が、中止を検討しないことが不思議です。

使用済み燃料の廃棄や、地震国であることなど、原発をやめる理由しか見当たらない。

既得権に守られた人達の陰謀から子供の将来を守りたい！

49602 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく「即刻、原発0」を主張
政府は本気で再生可能エネルギー開発に尽力せよ
パブコメの前提が「2030年までは原発が維持される」
というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ！

そもそもの前提が国民をバカにしている。
廃炉そのものには時間がかかるのは承知しているが、現在停止中の原発を廃炉に向ける決定はすぐにでもできるはず。無理やり再稼働にこぎつけた大飯原発も即時停止すべき。
すでに原発がなくても夏が乗り切れているのはわかっているし、各電子力会社の受給見込が脅しでしかなかったことも明らかになりつつある。
福島第一原発の収束もできていないくせに、再稼働に走り、しかも首相は責任を取る気がないのに「責任を取る」と言葉の綾で国民をだましてのうのうとしている。
今度再び事故が起これば、日本は再起不能になる。いや、北半球も巻き添えを食うだろう。
政府は、原発の再稼働につまらない知恵を割くのではなく、自然エネルギー比率を増やす方法を本腰を入れて考えるべきだし、それらが火力に替わっていけるようなスケジュールを国民にしっ
かり示すべき。
官僚のみなさんはそれぐらいの頭はあるでしょ？

49603 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 将来的に原子力発電所はゼロとすべき。 理由は以下の３点です。まずは、事故が起きた際のリスクが非常に大きいという事です。福島の事故による放射能汚染の恐怖に日本中が震撼しています。また、多くの周辺町民が自分の家に
帰る目処すらたたない状態であり、多くの人間の生活を脅かしています。次に、原発から出る使用済み核燃料の保管に無理があるという事です。数万年にも渡る途方も暮れるような期間、この
日本で安全・安心に保管できるような場所など皆無です。 後に、福島の事故の検証・原因究明が十分されていない事です。再発防止策や新たな規制を定めず再稼動ありきで原発推進をする
ならば、第二第三の大規模事故がいつおこるかもわかりません。

49604 個人 家事専
業

６０代 女性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持します。但し、原発については2030年を待たずして、即時廃炉を希望します。
理由としては、福島原発やチェルノブイリの事故を考えれば、原子力発電所はあまりにもリスクが大きすぎる電力源である事は明らかです。ある程度の安全対策は講じる事が出来るかもしれま
せんが、人間が管理する以上、１００％絶対安全であるとは言い切る事は出来ないと考えています。

49605 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発ゼロ案を選択します。 さらに「即廃炉」を希望します。大飯再稼働の前提条件であった夏の電力不足は、この盛夏にあっても「計画停電」さえ実施されていません。電力会社の需給予測のいいかげんさが内包する、
数々の問題もありますが、何よりもまず、原発は危険なものです。たとえ事故を起こさなくても、放射能はわずかでも出続けます。また、施設の維持・管理に必要な労働者の日常的な被曝があ
り、彼ら「少数者」の「隠された」犠牲の上に成り立っている原発は「反人間的」なものであると思います。こうした地球環境や人間自身への汚染をこれ以上させないために、「原発ゼロ」および「即
廃炉」がどうしても必要です。

49606 個人 学生 １０代以
下

女性 原子力はゼロにしてほしい 原子力発電所をこのまま続けたら、自分たちが大人る時に福島の大震災の
ときの事故が起きた時、大きな死者や病気の事が心配だから、原子力発電所は
ゼロにして、自然で作れる電力を増やした方がいいと思います。
太陽光発電、地熱発電、風力発電を増やして、日本中の人が節電に協力したら
原子力はゼロにできると思います。

49607 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年には原子力ゼロを望みます。 すぐに再稼動止めるとかではなく、それまでにきっちりとロードマップをたてて進めていってほしい。

49608 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原子力発電を、すべて終わらせたい。

自然エネルギーの強化！！をお願いしたいです！！

命があってこその電気だと思います。

自分もそうだけど、大切な人のことを想ったら、
起こりうるかもしれない危険なもので、発電してほしくない
と思うんです。

経済的に…という意見もありますが、死んでしまったら
お金なんて、何も意味がない。
生きてるから、いろんな問題が解決できると思います。

49609 個人 自営業 ２０代 女性 原発ゼロを望みます。 再稼動をしないで下さい。
自然エネルギーをもっと推進して下さい。

短で原発ゼロを実現して下さい。
福島の事故で被曝した人たち・家や生活を失った人たち・これから日本で生きていかなくてはならない子供たちと向き合って下さい。
原発事故が起きて私はとてもこわかったです。

49610 個人 自営業 ４０代 女性 1日も早く原発稼動をゼロに。完全廃炉にして1日も早
く安全なクリーンエネルギーにシフトせよ。小さいな保
身より地球全体のために未来の子供たちのために真
剣に考えてください。

1日も早く原発稼動をゼロに。完全廃炉にして1日も早くクリーンエネルギーにシフトせよ。広島、長崎、福島と核の脅威を3度も経験してしまった日本は、先頭にたって安全なエネルギーに変える
べき。小さいな保身より地球全体のためにも未来の子供たちのためにも真剣に考えてください。

49611 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロを支持します。2030年までに巨大災害が起
こらないという保証は全くない。被曝労働の廃止。これ
以上核のゴミを増やすべきではない。自然エネル
ギー・再生可能エネルギーの利用推進に国策として
方向転換。

国民の7割が「脱・反原発」を支持しています。野田総理は780万人に及ぶ原発反対の署名を完全に無視し、大飯原発再稼働を強行しました。現内閣・与党をはじめほとんどの政党は国民の側
ではなく、財界・産業界の都合を優先していると思わざるを得ません。つまるところ、「命」より「金＝経済」の選択をしたのです。
自然災害は人間の都合を待ってはくれません。
むしろ専門家たちは、東海・東南海・南海の3連動地震が発生する可能性が高くなっているとの指摘しています。過酷事故の発生に際し、立地地域、周辺地域の対応策はきわめて不十分です。
再稼働した大飯原発では住民避難の具体的な方法は議論さえされていません。また、「活断層」の問題が新たに指摘されています。原発・再処理工場を含めすべての核施設に対し、必要な地
質調査を利害関係のない機関で早急におこない結果をすべて公表すべきです。当然ながら調査が終了するまでは、全原発を停止しなければなりません。
私たち達は今年5月から約2ヶ月の間、原発ゼロで過ごすことができました。野田内閣が大飯原発再稼働を強行しなければ、いくらか不便ではあっても原発無しで過ごせる日々がもっと続いた筈
です。原発依存・推進ではなく、自然エネルギー・再生可能エネルギーの利用を積極的に推進するためにこそ、日本の英知を集中し、資金を投入することが政治・行政の責任です。もちろん「核
廃棄物」処理・管理にも同様の対応が必要なのはいうまでもありません。
さらに被曝労働者の存在を見過ごすことができません。原発では運転中も、検査で停止中も常に放射線被曝がつきまといます。福島事故の対応でも明らかになっていますが、事故という異常事
態の場合だけではなく、通常の運転・検査等においても作業員の被曝は避けられません。しかも、作業員が三次受け、四次受けとピラミッドの底辺であるほど放射線に対する教育・管理がいい
加減になっており、より強度の被曝を強いられるのが実情です。底辺にいけばいくほど労働者としては弱い立場となります。そして電力会社はそうした実情をほとんど把握していません。つまり
原発からの電気はこういう弱い立場にある労働者の、日常的に起こっている被爆労働という犠牲のうえになりたつものです。わたしは同じ人間として、ある人の犠牲の上に成り立つもの（＝原発
からの電気）を受け入れることは、とても苦痛です。この点も原発即時廃棄の理由です。
野田総理は「政治家としての責任」において原発の再稼働を決断しましたが、第二の福島事故が発生したら、どうやって責任をとるというのでしょうか。この言葉ほど政治家の言葉を軽いと感じ
たことはありません。そもそもこれまで原発を推進してきた、いわゆる「原子力ムラ」の人たちのだれが、福島事故に関して責任を取ったでしょうか。その「犯罪行為」の責任について誰も言及すら
していません。
わたしは「原子力ムラ」の住人に問いたいです。あなたがたは自分や自分の家族が年間20ミリシーベルトの放射線管理区域相当する地域に住むことを受け入れますか？
私たちは、既に再処理工場や原発など国内に膨大な量の核廃棄物を抱えています。人類が制御することも無毒化することもできず、せいぜい隔離して保管することしか出来ない「核のゴミ」を、
今後何万年・何十万年もの間管理できるのでしょうか。人類が文明を持ってから、たかだか数千年にしかならないというのに。
核の管理という側面では、現在原子力の電気という恩恵を受けることなく、未だ産まれてもいない将来世代に対し、とてつもなく大きな負の遺産のみを残すということになります。このことは私た
ちの未来の世代に対し、償いきれない我々の汚点です。核のゴミを新たに作り続け、その見返りとしての電気しか生み出せない原発は、即時廃棄すべきです。これ以上未来の世代に負担をお
わせてはなりません。

49612 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを求めます。原子力発電に依存しな
い、新しい施策をお願いします。

　原子力はその処理方法が開発されるまでは、決して使ってはいけないものだということが、今回の震災をきっかけに判りました。いま、福島県をすぐさま元通りにはできない中で、また、首都直
下型の地震が30年以内に起こりうる、と予報される中での再稼働などは論外です。国と東電は、全ての技術力と資金を、福島の被曝された方々のために使うべきです。
　ふたたび地震がおこれば、さらなる汚染が広がり、今以上に子孫のDNAに影響が及び、子どもたちの何気ない幸せが奪われてしまいます。
　今日の技術で処理できないものを使い続けていくことのつけは、必ず後世の全日本人、全世界に及ぶ、ということの見通しが立っている中で、なお、使い続けることは「愚行」でしかありませ
ん。その「愚行」を止めるのは、今です。いま、ここで、子どもたちのために、未来をきちんと繋いでいくために、勇気をもって立ち止まり、原子力政策を見直し、脱原発を実現してください。
　

49613 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ。もんじゅは廃炉 ウラン、セシウム、ストロンチウムなどを消去する技術がないのであればそれらを使ったシステムを利用するべきではないと思います。
二酸化炭素問題などはどのような影響が出るかがわかりやすいので、危機感も出るが、原発の場合はすぐに影響が出にくいので何とでも言える。

原発ゼロが出来るか出来ないかではなくて、その目標をどの様に国民を含めて誘導と補助をしていくかという事が国の役目ではないでしょうか。

49614 個人 学生 ２０代 女性 私は原子力発電に反対です。 日本の土地柄、それは向いていないと思うし、後にでてくる処理しきれない廃棄物のことを考えても、絶対に辞めるべきです。

電気よりも、私たちには大切なものがたくさんあります。それを奪う原因にもなる原子力発電はもういりません。

水力発電、火力発電、風力発電、太陽光発電などではまかなえない電力はありすが、私たちは電気よりもなによりも、大切な人達、生き物の命が大事です。
今、人々にとって一番大事なものは何なのか、考えさせられるときなんだと思います。

どうか、この想いが反映されることを願います。どうかお願いします。

49615 個人 無職 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。
ただし、それが実現可能な政策も、同時進行しましょ
う。

私は、2030年に原発ゼロのシナリオを希望します。
ただし、原発ゼロ社会を目指すため、
新エネルギーの研究・開発・実用化の推進。
より進んだ省エネ社会の実現に向けて、
すべての国民が、努力できる社会を目指しましょう！。
そして、原発がある地域では、原発に依存の経済体質からの脱却を、
原発が無くなっても、仕事や雇用が無くならないため、
新しい産業の育成を、 優先させて行きましょう！。

49616 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択いたします。2030年までに、
ということでなく、できうる限り 速の時期での原発ゼ
ロを主張します。

国全体が活断層の上にあると言ってもよい日本で、もしも再度福島のような事故が起きれば、それは国そのものの滅亡をも招来しかねないこと。そしてそのような危険な原発のハンドリングにた
ずさわる電力会社・およびそれらを監視するべき国の機関による、度重なる情報の隠蔽や無責任な対応により、もはや原子力発電に対する国民の信頼が、回復不能なレベルにまで低下しきっ
てしまったこと。他にもいろいろとありましょうが、とにかく原発ゼロ以外の選択はありえない。これが私の考えです。

49617 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 政府は明確な長期計画を示せ 国民は長期的、 終的には原発廃止を望んでいるのは明らか。
であれば、何時までに完全廃炉を目指し他のエネルギー産業を発展させる為の規制をどんどん緩めていくべき。
補助金漬けでなく、「一定期間の」規制緩和による既得権益を生み出すだけの施策に切り替えていくことで、国の財政健全化にも一役買うはずである。
その実現の為には、一刻も早く一時的に全国送電網の国有化を急速に進めるべきだ。
自分たちの地位を守る為だけの政局にかまけている暇はなく、本来の日本の将来の為に必要な法案成立に全力を注げ。
福島を初め、被災地の皆様が早く安心して生活出来る道しるべを早く成立させることこそが、国会議員の腕の見せ所だろう。

49618 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ を選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。

放射性廃棄物の安全な処理方法も定まらないまま、これ以上、原発を稼働し続け、次世代に負の遺産を残すことはできません。
安心安全と言われていた中で起きた福島原発の事故の教訓を学び、二度と同じ過ちを繰り返してはいけません。
今までの原発のお役目、ありがとうございました。
これからは、世界に誇る日本の技術で、省エネ、地域分散型エネルギー、自然エネルギーの分野で力を発揮していきましょう。

49619 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ 3.11以前は、原発の事も全く関心がなくただ好きなだけ電気を使っておりました。
3.11以降は、あの福島第一原発の爆発から色々と調べる様になり、今まで知らなかった事の大きさにショックを憶えました。放射能、26年前のチェルノブイリ事故、原子力、利権、TEPCO、六ヶ所
村、核燃料リサイクル、核のゴミ、原子力村、、、今でも調べ続けておりますが、原子力は要らないと思いました。

使用済みの核燃料の処理の仕方も判ってない、事故が起きても対処出来ないものをどうやってこれから扱って行くのか。3.11以降、自分も含めてみんなは知ってしまいました。こんなに危ないも
のだったのかと。『今が良ければいい』的なこの政策は間違いだったのだと。あの福島原発事故を目の当たりにしてなぜ、再稼働に走るのか。もうばれてます。みんな知っています。国民の命よ
り利権だという日本政府の事も。国民を馬鹿にするのもいい加減にして欲しいです。

原発利権にしがみつくのではなく、自然に囲まれた日本ならではの自然のエネルギーにシフトする時期が来たのだと思います。未来の子供のために、未来の日本のために、全ての人が変わら
なければならないと思います。日本の代表する方々も含めて。



49621 個人 自営業 ４０代 男性 原発全廃でお願いします。 これ以上生きてる上で不安はいらない。
特に子供たちや、これから出産をする人たちの健康と未来のために。

49622 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電は日本には不要。可及的速やかに全て停
止、完全廃炉。

地震や津波等の自然災害が著しく多い日本において、原子力発電所は不必要。再稼働のプロセスも全く信用できなかった。原発を再稼働しなくても電力は足りていた事も分かっている。国民を
だますのもいい加減にしてください。

49623 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年の原子力発電０化に向けて、優先順位をつけ
て投資する。そのための原発再稼動は一時的には
可。ただし、放射性廃棄物の地中埋め立て策は不可。
投資は、廃棄物再処理技術と自然エネルギー発電技
術に投資。

日本国民として、また地球市民として将来世代へのリスクを考えると、2030年の原子力発電依存は０%gが望ましい。
ただ、自然エネルギーの発電比率が低いまま原発を止めるのは、今の経済状態を悪化させ、必要な投資がしにくくなるので、期限を決めての原発再稼動はある程度やむを得ない。石油や天然
ガスといった高価な買い物を現状維持のためにして借金を増やすのではなく、将来のための技術にお金は使って欲しい。
また、原発０％の時に、放射性廃棄物を地中に埋めるというのはありえない。地震列島で、将来世代を脅かしかねない地雷を埋めるようなもの。せめて再資源化して、それができなかったものを
高度に処理して埋めるくらいまで対応して欲しい。
今、エネルギー政策で、自然エネルギーによる発電技術のための投資と、原発をきれいに終了させるための技術への投資が必要と考えます。
さらに、おそらく一番大切なのは、メディアをまきこんで暮らし方を変える一大キャンペーンをすることでしょうか。国がすると反発をくらうかもしれないので、自治体がメインになるか、そういった活
動をしている市民団体をクローズアップさせるか。そのあたりが難しいと考えている。

49624 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。 青森県は核燃サイクル施設を抱えており、一旦事故あるときは福島県の事故どころではなく、一万倍も危険と言われています。原発をゼロにするということになれば、再処理も必要なくなり、安
心安全な未来を標ぼうできることになります。使用済み核燃料を乾式貯蔵することによって、閉じ込めも可能です。新たな建設はもちろんのこと、再稼働せずとも乗り切れることも明らかとなって
おり、国民みんなの英知を結集することが今一番求められていることと思います。今すぐ原発ゼロにすべく、政府の大胆な提起を望みます。

49625 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年までに原発ゼロ 原子力発電所は確実に安全に少なくしていって欲しい。

49626 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 この中ではゼロシナリオしかないと思いますが、原子
力への依存は、即刻やめるべきです。どうやって減ら
していくかではなく、まずやめる。やめることを決めた
うえで、どうしていくかが重要だと思います。

福島第一原発事故がいまだ収束しておらず、検証や後処理もままならない状況で、
「原子力を残す」という選択肢があること自体が、疑問です。甘すぎるのでは。
（なぜ、「今すぐやめる」という選択肢が提示されていないのでしょうか）
あの事故を見て、「この国に安心して住める」とは誰も思いません。
未来を考えるならば、今の日本には「今すぐ原発ゼロ」しか選択肢は残されていないと思います。

49627 個人 無職 ４０代 男性 核燃料サイクルの計画の即時廃止、放射性廃棄物の
廃棄技術確立と情報公開、既存原発の即時廃炉、現
行電力会社の解体と発電／送電／配電会社の分割
会社設立に伴う他事業の切り離し

１.もんじゅをはじめとした核燃料サイクルは採算性を考慮した経営が行われておらず、現在も技術的に確立、運用されていない。イギリスの協力会社も撤退した今、核燃料サイクルに定義され
た全ての工程の事業の廃止とその設備の解体は必然であり、直ちに実行されるべき
２.放射性廃棄物の地下埋設の技術確立のために、進捗の無い埋設候補地の早期確定と計画の推進を行い、その過程を情報公開するべき
３.既存に設置され稼働していた原発は、欧米では常識であるリスクヘッジや災害対策が行われているとは言えない状況であることは明白な事実。ゆえに即時廃炉するべき。なお、新規に輸出
産業としての原発を、国内に新規に設置することを検討し、規模を大型にすることで設置数を減らす
４.電力会社の解体は、電力と関係無い事業を切り離すことを目的とし、発電／送電／配電会社に分割し、発電会社は発電規模の維持と給電の義務を課す。配電事業はNTTの通信網設置会社
に吸収し、ガスや水道を含むスマートメーターに無線技術などを利用し標準、統合させる。送電会社は発電会社より発電量に合わせ送電網の使用の有無に関係なく、負担料を徴収する。他の
発電会社は送電網／配電網に接続し給電する権利を有し一切の制約を受けない事とするべき

49628 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 8ページ（2）において　原発比率ゼロのシナリオを選択
して欲しい。
ただし、2030年まででなく、今すぐ即刻全原発廃炉に
向かうこと希望。

原子力発電は、火力発電や地熱発電などと違って、一たび事故を起こせば風評被害や健康被害を含む、甚大な被害が起こる。また、事故を修復させる作業員も線量の関係から一生従事でき
るわけではない。（だからと言ってこれ以上線量を引き上げてはならない）
よって原子力発電所は即刻取りやめてほしい。

49629 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発は可及的速やかに０％へ。
原子力安全神話を作り出してきた全ての関係者から
の反省方針を出す。

明治維新以後ずっと、未来や安全に目を塞ぐ、杜子春の如き繁栄を日本は追い続けてきた。福島を契機に、そんな愚かな道を卒業しなければならない。

49630 個人 自営業 ３０代 男性 原発は0％でお願いします。
もっといえば、いますぐ全ての原発を廃炉にしてくださ
い。

電気が足りる、足りない、現地の雇用がある、ないにかかわらず、原発は今すぐ全部を廃炉にするべきものです。何故なら核の廃棄物がどんどん溜まる一方だから。今現在あるゴミの処分もで
きないのに、これ以上未来につけを持ち越すことはできません。真剣に地球の事を考えて、原発に依存しないエネルギー対策をみんなでやっていきましょう。原発は０％のシナリオを支持しま
す。

49631 個人 自営業 ５０代 男性 ３つの選択肢から「ゼロシナリオ」を支持いたします。 御用学者でも経済界でも政府でも誰が何と言おうと、原発が危険で人間に制御できるものでないことは、すでに明白になっているはずです。
これからどうなるか、考えると気が遠くなり、私には想像すら及びません。どうかできるだけ早く原発が無くなる方向へ舵を切っていただきたいと思います。
いずれお金だけの世の中は崩れるでしょう。いつまでも一部の人の欲を満たすために、一般国民が犠牲になる世の中ではいられないはずです。今こそ、人の命、他の生き物や自然を尊重し、
今まで続けてきた人間の破壊行為を悔い改める時です。人々が自然とともに穏やかに暮らしていける世の中になることを期待しています。そのために原発はすべて無くなることを希望いたしま
す。

49632 個人 学生 ２０代 女性 私はゼロシナリオを支持します。 私はゼロシナリオを支持します。安全が確実に保証できない原発は即停止し、即停止が不可能であれば順次停止にすべきだと思います。国民の安全を第一に考えてください。

49633 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロ」にすべきである。ヒトは必ずミスを犯す。装
置は必ず故障する。事故時の被害も甚大である。自
然災害の多い日本は地球上で 悪の立地である。廃
棄物の処理・長期管理法も決まらない技術に将来は
託せない。

実際に甚大事故はおおよそ20年に一回生じている。
異常時には制御不能となり，影響が途方もなく甚大となることは，さきの事故でも実証済みである。
見えず，感じることもできない放射能，放射線の処理法や超長期にわたる管理法に関しても，その技術開発は頼りなく不安であり、議論は進んでいない。
「原発ゼロ」の方針を政府が決定しさえすれば、ビジネスチャンスが拡大し、経済発展にも寄与すると信じている。

49634 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発、再処理施設などは、すべて廃止にすること 自分達の利便性の為だけに、子孫に核のゴミを残すべきでない。
本当の豊かさは何なのか、考える時期。
お金の事だけでなく、他に残すべきものは何か。
私は核の被曝に怯えない世界だと思う。

49635 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ２０３０年原発ゼロシナリオ、出来るだけ早く実現。電
力は原発無しでも足りている。地震国日本では、原発
は早期にゼロにすべき。

２０３０年原発ゼロシナリオ、出来るだけ早く実現。電力は原発無しでも足りている。地震国日本では、原発は早期にゼロにすべき

49636 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 脱原発でお願いします！
原発ゼロを希望します！
再稼働もゼロを、希望します！
新規原発も要りません！
よろしくお願いします。

世界で唯一の被爆国である日本であるから。
未来のために！脱原発を宣言します！

49637 個人 家事専
業

４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」について。
原発反対です。将来的には脱却できるように、ほかの
物を研究開発してください。それまでの間の安全強化
を。

「エネルギー・環境に関する選択肢」について。
子どもを持つ親として、原発反対です。
将来的には脱却できるように、ほかの物を研究開発してください。
それまでの間の安全強化を。もっと、情報をオープンにしてください。
小出し、後出しに不安は膨らむばかりです。
どうか、子供たちのために負の遺産を減らしてください。

49638 個人 その他 ７０代 女性 原発に頼るエネルギー政策の早急な廃止を求めま
す。原発によるエネルギー依存は０％でなければ、日
本国民は健康にして文化的な生活を実現できませ
ん。

原子力発電を１００％コントロールできる化学・技術を現在も未来も持ちえないことが分かったからです。
さらに、地震、津波、火山活動など予想を超える自然災害への対応という視点がまったくなかったことで、原発を持つ資格は全然ないと考えます。

49639 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発比率に1-14%も加えてはどうか。 原子力発電の比率に1-14%も加えてほしい。
柔軟に対処すべき問題のはずが、比率を固定しては今までと何も変わらない。

そして、10年、20年、50年と長い目で原子力発電比率0%を目指す。

49640 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」に賛同します。2030年までと限ら
ず早期の撤退を希望します。行き詰った既成価値観
の転換を。

原発事故によって、多くの国民の普通の日常や美しい日本の風景を奪ってしまった今、事故検証も国民的議論も不十分なまま、経済原理のみで原発が稼働する状況は認められません。また現
段階の技術では後世にゴミを引き継がざるを得ない状況にあっては、倫理上選択肢としてはありえません。

原発ゼロへシフトすることはわが国の長期にわたる閉塞した社会状況を代えられる絶好の機会と思います。小さな国土に山林が広がり海に囲まれ多湿で四季のある恵まれた自然環境をもつ
日本だからこそ、木質バイオ、水力、風力、太陽光等、再生可能エネルギーの新しい技術革新を期待したい。世界へも日本の国力・技術力、思想力が見直されるチャンス。原子力発電という強
力な供給源ではなく、日本中にある自然エネルギーを使うことで、小さな発電源が日本各地に散らばる。地方の活性化にも期待できる。

長期的なスパンでランニングコストを考えれば再生エネルギーが経済的にも優れるハズです。もう目先の利益追従の自由主義的思考は辞めるべき。そのために政治が指導力を発揮してくれる
のなら、移行過程の負担は受け入れます。日本が世界に先導して幸せな国づくりを目指したい。

49641 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナオリオを支持します。 福島の事故を二度と起こさないためにも、クリーンエネルギーを活用した発電の推進をして欲しいため。

49642 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発は必要ありません。（ゼロ・シナリオ） 福島第一原発事故で、自分が原発の危険性に対してどれほど無知なままにその恩恵を受けてきたかを思い知らされました。
近い将来、東日本大震災を超える災害が起こるかもしれないし、起こらないかもしれない。そのとき、原発はどこまで耐えられるのか。いくら予測を重ねても、「実際に起こってみないと分からな
い」という不安はいつまでも払拭できません。結局のところ、地震や津波などの自然災害に対していかに策を施そうとも、原子力の脅威は私たち人間の範疇を超えているように思います。
原発ゼロを目指せば、代替エネルギーの問題や、放射性廃棄物の処分の問題など、新たな課題が生まれてくることは想像に難くありません。
しかしだからといって、動植物の生命の営みを脅威にさらし、豊かな自然が失われてしまう可能性をはらんだ原子力発電を、これ以上推進していくことは絶対にあってはいけないことだと思いま
す。
以上のことから、私は原発ゼロ・シナリオに賛成します。

　反原発集会で、坂本龍一氏が「たかが電気のために、なぜ命を危険に晒されなければいけないのでしょうか」と発言されましたが、逆に電気があることで助かっている命のほうがはるかに多い
ことが無視されています。
　今回の福島の事故では、放射能のために住む場所を奪われてしまった方はいますが、原発事故で亡くなった方はゼロです。
　チェルノブイリの時は、直接の死亡者は33名です。
　すなわち今回の事故は、０：３３で、全く何も起きていないに等しいのです。
　政府関係者には冷静な判断を期待します。
　以下に、原発が必要なことを挙げますので、参考にしてください。

１．原子力を除くとエネルギー自給率は４％（原子力を含んでも１８％）
　これでは、政治情勢が不安定な中東で政変が起きたら、即原油が止まり、大停電が起きます。
　病院などのの自家発電も原油頼みですから、すべて止まります。
　何万人の死者が出てもおかしくない事態となります。
　特に、イランと欧米間のトラブルが悪化し、ホルムズ海峡が封鎖されれば、間違いなく原油が止まります。
　自衛隊を送り込んで紛争解決に当たれますか？それは出来ないですよね。
　そんな状態で原発を止めるのは自殺行為です。売国奴だとも言えます。

２．地震で壊れたのではなく、津波が原因（対応ミスによる人災もある）
　今回の福島原発の事故は、地震が直接の引き金ではなく、あくまでも津波が原因です。
　その為、諸外国では日本の原発の耐震性に称賛の声まで上がっています。
　ロシアは、すぐに反応し緊急事態用の予備電源の防水・耐水性を高め、わが国では止まらないとＰＲしている位です。
　もし、今回の事故が原発そのものの致命的な欠陥であったならば、どの国でも原発の新設は止まるはずですが、脱原発を発表したのはドイツくらいで、他国は逆にさらに推進する方向へかじ
を切りました。
　原子力潜水艦と言う、海の中で稼働する原子炉さえ存在するのですから、今回の事故を教訓にして、世界一安全な原発を開発する責任が日本にはあると思いますし、その技術も日本は持っ
ています。
　各国に原発を輸出することも可能です。

３．原子力発電所があることが、中国や北朝鮮に対する核抑止力となっている
　日本に原子力発電所が存在し、なおかつウランの濃縮技術まで持っていることが、周辺諸国に対して抑止力となっています。
　特に、中国、北朝鮮にとっては脅威なのです。
　日本が憲法を改正し、その気にさえなればすぐ核武装できるから、中国・北朝鮮は恐れています。
　今回の、脱原発の流れも、中国共産党のスパイも絡んでいると言われております。
　中国や北朝鮮の植民地になる事だけは絶対防ぐ必要があります。
　このままでは、本当に植民地化されますよ

４．今回の原発事故では、放射線による健康被害は起きない
　広島、チェルノブイリ、マーシャル諸島、カザフスタン、シルクロード楼蘭など、世界の核被害地を調査した、放射線防護学の権威である札幌医科大学の高田純教授によれば、大震災後の福島
を徹底調査し、専門的立場から「福島の住人に健康被害は起きない」と断言されています。
　今の日本は、戦時中でもあるまいに言論統制されているようで、「原発推進」と口にすると、どんなに正しいデータを持っているとしても、マスコミに袋だたきにあいます。
　本来マスコミは、誹謗中傷するのではなく、正しい客観的なデータ・情報を提供して判断は読者に任せるべきなのに、写真週刊誌レベルの報道しか行っていない状態になっています。
　マスコミに踊らされた、正しい情報に基づかない住民の意見を参考に政府トップが動くことだけは避けてほしいです。

　政治家は、国民から選ばれた優秀な人材です。
　世の中を見てもわかるように、トップに立てるのは一部の稀有な見識を持った人だけです。
　どの会社も、社長は一人です。
　どんな場合でも民衆のほうが正しい判断をするとは限りません。
　 後はトップの見識にかかっています。
　民主主義は、君主制よりもマシだと言われているにすぎません。
　衆愚政治に陥る危険を常にはらんでおり、今の日本はまさに衆愚政治です。
　君主制でも、トップが民衆のために正しい判断を行ってくれさえすれば、国民は幸福です（ブータンとか）。

　代替エネルギーの開発が順調に進み、50年後、100年後にすべて置き換える事が出来ました、ということであれば問題ありませんが、現状はすべての原発の早期再稼働と、原発のさらなる新
設が必要となります。
　安全性は極限まで高めることは必須ですが。

49620 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の再稼働と、さらなる新設が、日本の未来を明る
くします



49643 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ(即時) 必要ないし、怖いし、いらないと思うからです。

49644 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私は3つの原発比率のうち、(1)の0％シナリオを支持
いたします。

理由としては、原子力の原材料であるウランは石油よりも枯渇がはやく、プルトニウム、高レベル放射性物質などのたいへん危険で、処理できない物質を大量に生み出してしまうからです。

また、原発と比べ、液化天然ガス火力発電は埋蔵量も多く、コンバインドサイクル発電は、単なる湯沸かし器である原発よりもはるかに効率が高く、また需要追従性も高い、排ガスもクリーン等、
総合的に考慮して原発よりも優れていると言ます。

液化天然ガスコンバインドサイクル発電を活用したうえで、太陽光や小規模水力の開発はじっくり時間をかけて、焦らすできると考えています。

以上より危険な原子力は直ちに停止、廃炉にしていくのが賢明であると判断します。

49646 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します 一刻も早く、国内の原発をすべて廃炉にすべきです。日本が、世界が生きる道はそれしかありません。早くしてください。

49647 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は０にして、温暖化対策強化の第４のシナリオを
支持します

原発の比率は０にする選択しか考えられません。福島の事故がまだなにも収束しないのに、原発のエネルギーを安心して使うことが出来ますか？日本は地震 多国です。大飯原発の下には
活断層があるのに、稼動するなんて狂気の沙汰としか思えません。

廃棄物の処理問題も全く解決しないのになぜ原発を動かし続けるのですか？

原発事故の時の対応の不備は目も当てられません。

これからのエネルギーに関しては、もっと自然エネルギーを普及努力するべきです。日本は火山国で、地熱発電なども充分使えます。

未来の子供達の為、日本という素晴らしい国の未来のために、自分の既得権益を考えるのではなく
原発を０にする事を、強く強く望みます！！

49648 個人 自営業 ４０代 女性 原発は、全廃すべき。
原発の再稼働には、絶対反対である。

原発廃棄物の長期的に見ての安全処理の方法が確立していない現状で、原発を稼働することは、トイレの設置やそこで排出される糞尿の処理の方法が確保されていないのに、レストランを営
業するのと全く同じ構造の、あり得ない暴挙である。

49649 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 選択肢で掲げられた3つの中から選ぶとすれば、「ゼ
ロシナリオ」を支持します。ただ、自然エネルギー35%、
火力発電65%には賛同できません。

まずは、リスクの高い原発を「ゼロ」にすること。これは地球上に生息する全人類、全生物のために日本が直ちにしなければならない事です。
そして、その上で、再生可能エネルギーの導入促進に向かって、政府が中心となって、本気で取り組んでいただけないでしょうか？
火力発電は石炭を燃やすことで発生するCO2で地球温暖化を促進してしまいます。
日本政府のエネルギー政策の方針が、地球温暖化防止と自然エネルギー導入を共存させたものに転換する事を心から望みます。
再生可能エネルギーの市場は、技術開発能力の高い日本が、世界で競争力を発揮できる場になると信じています。
政府の大きな決断が、未来の日本企業を発展に導くか、衰退に追い込むか、大きな鍵になると思います。
今回こそ、国民が日本人でよかった、と誇りに思えるような政策を望みます。よろしくお願いします。

49651 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ。もんじゅは廃炉 原発がなくても電力が維持できている事は証明されました。
原発を動かして、火力発電をとめるなんていう馬鹿な事はする必要ありません。

49652 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギーを原発に依存するのをいますぐやめてくだ
さい。
原発をなくしていく姿勢を見せてください。
自然エネルギーを推進していきましょう！

知れば知る程、放射能の恐ろしさや、原子力の危険さ、それを隠蔽している電力会社や政府に嫌気がさします。人の命や自然を大切にしてください。
原発がなくても暮らして行けるようにしていく事は可能です。
政府がそちらに舵をきれば、国民は努力して節電しますよ！
経済よりも命が大事です。これ以上国民を騙して原子力に依存するのはやめてください?

49653 個人 家事専
業

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」
即時ゼロ稼働を希望します。

もんじゅは即廃炉。
なによりも人の命のことを考えて下さい。
未来の子供たちのために。

49654 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０～２５シナリオを支持いたします。 我が国はエネルギー自給率が低い現実があり、もともとエネルギー安全保障の観点において基盤が脆弱である。その我が国がオイルショックを経験し、その脆弱さを原子力という技術力でカ
バーしてきたわけである。

確かに、福島の事故は日本国民にとって過酷な状況に陥れた二度と起こしてはならない事故であり、原子力に対する不信感が増すのは理解するものの、エネルギー安全保障上、脆弱な体制
であることには何ら変わりなく、長い時間軸で考えた場合、冷静な議論が必要である。

また、原子力の再稼動が困難になりつつ現状で、エネルギー安全保障上、日本の脆弱さ更に際立っており、日々、国富が流出している現状を鑑みると、電源のベストミックスによる脆弱さをカ
バーする必要性は益々増している。

こういう状況下で、我々日本が進むべき道は、福島の事故を経験したことからこそ、二度とこのような事故を起こさないという固い決意のもと、日本のエネルギー安全保障上の脆弱性を技術力で
カバーするとともに、原子力の安全に関して世界をリードすることである。

電源のベストミックスの観点から、原子力を一定比率を保有し、そのために老朽化した発電設備を世界 先端の安全は設備にリプレースをし、アジアまた世界をリードすることが日本の 大の
責務であると考える。

49655 個人 無職 ６０代 女性 全原発を停止し、可能な限り早い時期に廃炉にするこ
と
原子力規制委員会のメンバーに、原発推進の立場の
者を選ばないこと

福島の事故を経てなお、原発を即廃炉にしようという判断ができないのはなぜでしょう。
チェルノブイリの今は、２５年後の日本の姿です。癌が多発し、奇形児が生まれることを政府は知らないのでしょうか。あえて否定しているとしか思えません。
福島の被災者１６万人だけではなく、年間２０ミリシーベルト（放射能管理区域並み）の汚染を受けた地域に住む人たちが１００万人いることも、航空モニタリングの結果から知っているはずです。

メルトダウンの事実を２か月も隠し続けたのはなぜですか。SPEEDIや、米軍から提供された航空モニタリングの結果をなぜ文科省は公表しなかったのですか？
政府の原発政策にはあまりにも嘘が多く、信じることができません。世界が見ています。日本人はおとなしいから暴動が起きないだけです。

終処分場すら決まっていないのに、無害化するのに１０万年はかかるのに、使用済み燃料をこれ以上増やすのはやめてください。
表向きはともかく、原発ほど高くて危険な電力はありません。即、代替エネルギーに乗り換えるべきです。日本の技術力があれば、簡単なはずです。

仮に電力が足らなくてくても、原発を動かすべきではありません。次の原発事故が起こらないうちに、できるだけ早く、すべての原発を廃炉にしてください。これ以上の悲劇はもうたくさんです。

49656 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度ゼロシナリオに賛成します。 原発依存度ゼロシナリオに賛成します。自然災害の多い日本での原発依存は、事故のリスクが人知を尽くしてもゼロにならない以上、国民生活上の危険、経済的リスクが大きすぎます。エネル
ギー政策の変更によって生活様式や価値観の変革が迫られるかもしれませんが、生命の危機が継続することと比べればはるかに受け入れやすい変化と思います。

1　原子力に反対します
・ウランは輸入に頼っている
・採掘しやすいウランはもうじき底をつく
・ウランの採掘自体が自然破壊になっている
・ウランやプルトニウムを運ぶ事が既に危険
・毒性が強すぎる
・半減期が長すぎる
・事故が起きた場合、その地域は立ち入ることもできなくなる→国土の損失、国益を損なう。
・長期間に渡る低線量被曝については、まだわからないことが多い
・定期点検で現場労働者が被曝しないことは不可能、そしてその労働力は使い捨て
・耐用年数（35～40年程度）が近づけば近づくほど安全性は下がる。
・今の自動車と三十年前の自動車を比べてどちらが優れているかが明白であるように、古い原発は特に危険。（もちろん、 新型の原発も原子力を使っている以上大変危険である）
・他の発電設備と比べて解体作業（廃炉）に著しく手間がかかる。
・大雑把な言い方ではあるが、プルトニウム239の半減期24000年の間に、1000年に一度の規模の地震や火山、台風などの天災が24回起こることになる。誰がどのように対策を行うのか。
・航空機事故のような突発的な事故には無防備
・台風や水害などでも、外部電源が喪失すれば事故は起きる。
・人間のミスが重なることも考えられる。
・これらの天変地異や航空機事故、自然災害、人間のミスを100％防ぐことはできず、そして一度でも事故が起きれば、それは致命的である。
・原発を破壊されると電気が足りなくなり、そして人が住めなくなる。つまり安全保障上の弱点となる。
・事故が起きた際の保険がまったく不十分である。
・除染の技術が確立されていない。
・事故が起きた場合、その近隣の人々がただちに避難することは不可能であり、その間被曝することは避けられない。
・事故が起きた場合、直接的な損失だけではなく、経済面でも大きな損失が発生する→国が傾く
・核廃棄物が常に発生する
・いまだに 終処分場が決まらず、技術的にも確立されていない。
・原子力発電所や再処理工場、 終処分場などの建設を望む地域は無い
・六ケ所村の低レベル放射性廃棄物処分場もいずれいっぱいになる
・原子力発電は言われるほど安くない
・ウランの採掘、精錬、濃縮、プルトニウムの抽出、貯蔵、処分などでは当然CO2が発生し、今後ウランの採掘が難しくなることや使用済み核燃料が発生し続けるのにプルサーマルは安全性に
問題があることを考えると、ますますCO2対策としても疑問
・日本国民や日本の国土を決定的な危険に晒すだけでなく、経済的合理性も怪しくなってきているのに辞めようとしない政府と電力会社を信用することは難しい

2　ゼロシナリオを支持します
・これから100年後、200年後にも原子力が使えるかは疑問であるが、太陽、地熱、風力などが使えなくなることは考えづらく、原子力のような致命的な危険性もない
・発電送電のロスを減らす技術やモーダルシフトなど抜本的な省エネルギー対策はまだまだできる
・本当に必要か疑問な電力消費のあり方（例えばジュースの自動販売機など）も考えなおすべき
・送電網の見直しや電力自由化が必要

3　日本国民として
・事故がなくても原子力産業に関わる人には被曝の危険があり、また被曝を前提とした現場労働もある。これらの人々はもちろん日本国民である。
・事故があれば人間の寿命の数十倍、数百倍もの期間立ち入ることもできなくなる。これは国土を失うことである。
・近づくこともできず、地震が起きたら漏れかねない猛毒を自分たちの祖先が我が国土に遺したとしたら、そんな人々を祖先として同じ日本人として敬うことはできない
・武器に転用可能なプルトニウムを持つことは日本国憲法の平和主義から考えて危険である
・プルトニウムの所持以外にも再生可能エネルギーや省エネルギー技術の研究など日本が国際社会において一定の地位を確保する方法はある

49650 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオに加えて、温暖化対策も進めるべき
と考えます。

私はが原子力発電所の全廃する「ゼロシナリオ」を指示する理由は次の3点です。

まず第一に、原子力発電所が生み出し続ける「高レベル放射性廃棄物」の問題です。何よりも、10万年という途方もない期間あらゆる生命体の脅威になり続ける高レベル放射性廃棄物が出て
きてしまうこと自体が原発の 大の矛盾点だと思います。そして日本国は将来的にこの廃棄物を10万年間どのように管理していくのか、 終処分場はどうするのか、何も決まっていません。そ
のような現状で原発を稼働させ続けていく事には全く支持できません。

次に、「安全性」の問題です。昨年の3月11日に東日本大震災により発生した福島第一原子力発電所のレベル7の重大な事故が発生しました。安全であると高らかに宣言され続けた原発がまき
散らした放射性物質による深刻な放射能の恐怖と影響は、未だに収束される見込みがなくまさに悪夢です。過去の世界各国の事故を見ても、原発は全く安全ではなく、そしてひとたび事故が起
きればその被害と影響は深刻です。このような建造物が国土に存在していることは信じがたい現実であり、即刻すべての原発を廃炉にする強い努力を求めます。

後に、「再生可能エネルギー」への期待です。55年制定の原子力基本法から原子力発電を国策として推進してきましたが、前述の2点の理由からも原発は非現実的な発電方法で、尚かつ前
時代の技術であると思います。日本国が国策として再生可能エネルギーを主軸に据えることで、日本の技術力を持って世界でもトップクラスの技術を確立できると強く信じています。ウランの枯
渇など将来性が全くない原発よりも再生可能エネルギーに投資していくことで、日本経済にも大きなメリットになると思います。また土地の自然エネルギーを利用することで、燃料の輸入問題な
ど資源の少ない日本にとっても強みになると思います。

上記3点の理由で、私は日本国政府が原子力発電所の全廃を即時に決定することを強く求めます。

そして、再生可能エネルギーを主軸としたエネルギー政策にシフトしていくことを強く求めます。

「再生可能エネルギー技術の推進」「建物のエネルギー効率の見直しと新しい建物基準の設定」「効率の良い電力網の設置」「省エネルギーを推進」「無駄に明るい店舗などの照明基準の見直
し」「発送電の自由化による健全な電力市場」など、より効率の良いエネルギーのインフラを作っていくためにできることはたくさんあると思います。

日本、そして世界の専門家の叡智を結集させて、効率の良い21世紀型の社会を目指す、新しいエネルギー政策にシフトしていくことを期待しています。

豊かな自然との共存で、日本という大地で生き続けてきた日本人のひとりとして、切実な願いであります。

49645 個人 その他 ２０代 男性 私は2030年までに原子力発電所を全廃する「ゼロシ
ナリオ」を支持し、可能な限り早くすべての原発の廃
炉にすることを強く求めます。また、もんじゅ、そして核
燃料サイクル政策の即刻停止を求めます。



49657 個人 自営業 ４０代 女性 原発をできるだけ早くゼロにしてください いつ地震がどこで起こるかわからない今、第二の福島原発事故のようなことが、明日起こっても不思議ではありません。
危険な核燃料を早く安全なところへ保管して、廃炉への道筋を示してください。
安心して子育てができる国にしてください。

49658 個人 その他 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します また過酷事故を起こさないとは限りません

49659 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電所はすぐに稼働をやめてください 未来の子どもたちに責任がとれません。
生活スタイルを見直し
エネルギーを無駄に使わない社会にしましょう。

49660 個人 自営業 ５０代 女性 電力政策に関して、福島第一事故の教訓を生かすべ
き。

テレビや新聞など大手メディアにしか接することのできない、非常に多くのひとは、パブリックコメントすらしらない。福島第一事故と、今回のエネルギーと環境をどうするかという問題は、もっと国
民の周知の元で行うべきと思います。

49661 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 人類社会が原子力を基盤としていけるかという視点が
大切。持てる国と持てない国を作るのは、原子力南北
問題です。今回の事故は、「安全に管理できる国」だっ
たはずの日本で起きたのです。原子力ゼロを目指す
べきです

日本のみならず、人類社会全体が原子力を基盤エネルギーとして次世代に引き継いでいけるかどうかという視点が大切です。「人類社会が」というからには、あらゆる国と地域でできなけれなな
りません。北朝鮮でも、ソマリアでも、スーダンでもイランでもイラクでも、原子力を基盤にできるでしょうか？　「管理できない国」だけが許されて、「管理できない国」には原子力利用を一切許さな
い、という体制を長期安定的に築けますか？それでは原子力南北問題を作ろうということになります。
そして今回の事故が、「安全に管理できる国」として持つことを許されていたはずの日本で起きたということを重く受け止めるべきでしょう。
原子力を世界のあらゆる地域で安全に管理できることはなく、「管理できない国」への拡散を有効に防いで「持てる国クラブ」だけでやっていくことも不可能です。また「持てる国クラブ」の中でもア
メリカ、旧ソ連、日本などで重大事故が現に起こっています。で原子力エネルギーへの依存はゼロを目指すべきと考えます。

49662 個人 自営業 ３０代 男性 「ゼロシナリオ」の推進を強く要望いたします。 いくら対策をしても事故・災害は起こります。原発事故を未然に防ぐ 大の方法は原発そのものをなくすことです。事故の被害の大きさ、その後の東京電力、政府の対応、あまりにもひどいで
す。このようなことを二度と起こさないために、どうか「ゼロシナリオ」の推進をお願いいたします。

49663 個人 自営業 ５０代 男性 すべての原発及び核燃料に関する施設の稼働を止
め、廃炉手続きに入ってください。

私は人類および地球上に生きる生物に甚大な影響を及ぼす核エネルギーの使用に反対です。人間が、安全に安定的に制御できるとは思えないし、安全神話は福島原発の事故で明確に破綻
し、尚かつ被害が甚大であり被害への対処が困難なものであることが明確になりました。

49664 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 20～25％シナリオ以外の選択肢はありえないと思い
ます。

感情的な判断で国の未来や若者の将来を不幸にしてはならないからです。

これから中国をはじめ世界で百基以上の原子力発電所が建設されれば、原子力のない日本はそうでなくても脆弱なエネルギー安全保障や国際競争力府がさらに低下します。

すでに現政権の愚かな判断で無駄なエネルギーコストを支払っているうえに、さらに何十年にもわたって無駄なコストが発生すれば、莫大な雇用の機会が失われます。

世界 大だったドイツの太陽光発電メーカーが倒産したように、自然エネルギーは補助金がなければビジネスになりません。

百歩譲って30年後には代替エネルギーが現実的なコストで実現可能になるかもしれないとしても、そうでなかった場合の保険として原子力発電を維持しておくべきでしょう。

後に原子力発電の危険性についてひとこと。

どこかの電力会社の方が言っていたように、今回の原子力発電所の事故で方初戦障害で亡くなった方はまだいません。

亡くなった方々の多くは、政府の愚かな避難指示により避難の過程で亡くなられたわけです。

原子力発電自体が危険であえい、今後も重大な事故の可能性がゼロでないとしても、採掘の段階で多くの死者が出ている他のエネルギーに比べ危険とは思えません。

49665 個人 自営業 ６０代 男性 2030年の総発電量に占める原発比率について 即刻、全原発停止、廃炉に入るべきです。昨年の福島原発における惨状を目の当たりにすれば、他に選択肢はありえません。この問題は経済や政治において検討、あるいは語られることでは
なく、倫理において判断すべき問題です。完璧に無害化処理することも出来ずに、只貯蔵し、増え続ける一方の有害な核燃料廃棄物の問題ひとつとってみても、結論は明らかではありません
か？
20世紀に入ってから、科学、工業技術は目覚しい発展を遂げ、人類の生活は向上し便利になりました。しかし、その進歩の過程においても人々は様々な過ちを犯しては学び、より安全で無害な
ものへと発展開発させて現在があります。原子力も同じです。たとえ原子力がどれほど人類にとって有益で、将来必要欠くべからざるエネルギーであったとしても、現時点においては、人類が安
全にコントロールできるものではありません。今回の様に、ひとたび想定外の自然災害に襲われれば、その被害は、まだまだ人智の及ぶところではありません。結論から言えば、もっと時間をか
けて研究開発すべきものを、その利便性、収益性のみを一人歩きさせ、経済界、政界の思惑のみで、前のめりに進めてきてしまった結果が今回の悲劇を生んだ 大の原因ではないでしょう
か？大飯原発再稼動のときに野田さんは｢全責任は私が取る｣と言い放ちました。万が一の時に一個人が一体どのようにすれば責任が取れるのでしょうか？このようなことを安易に言い放てる
無責任な人物に国の将来を任せるつもりはありません。原発は即時停止、即時廃炉と進言します。未来を担う子供たちのために。

49666 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 大規模な地震や津波の被害が今後も警戒されている日本で、今後も原子力発電に頼って生活していくのは、とてもリスクが大きすぎると思います。ひとたび大規模な事故が起これば、人間の手
には負えないものなのではないでしょうか？
未だに福島第一原発事故の、本当の収束は全く見えないのではないでしょうか？
また、使用済み燃料がこれ以上増え、未来へのつけを回すのは、止めて下さい。

49667 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発全廃希望します。 再生可能エネルギーへ移行し地球環境と共生すべき。
無責任なエゴは捨てなければ人類に繁栄はない。
目先の利益ばかりを追求せず、今後の安全で安心できる世界を築く為に、日本がいち早く脱原発を行い世界に見本を示すべき時。

49668 個人 学生 ２０代 女性 2030年の原発依存度は、ゼロシナリオがいいです。
原発はいらないです。

昨年の東日本大震災を受けて、原子力発電というものの恐ろしさを知りました。
原発がなければエネルギー供給が大変ということもわかりますが、何かが起こったときの人間や自然への影響を考えたら、原発はないほうがいいと思いました。
すぐに原発依存度をゼロにするのは難しいと思いますが、少しでも減らしてもらいたいです。

将来がまだ長いのは、私たちのような20・10代の世代です。
また何かが起こってからでは遅いのです。
どうか私たちの未来のために、原発の依存度を低くして下さい。

49669 個人 その他 １０代以
下

男性 原発０％。再稼働はんたい ウランは大地の神様。
ウランを燃やすことは神様の手や足をもぎとることと同じことだと思う。
人間の健康に影響を及ぼすだけでなく、神様を殺すようなことで、神様も怒っているから爆発するのだと思う。
生きている人に火を付けるのと同じことです。
冷却するのに電気を使う。発電することにならない。
ウランは地中に寝かせた方がいいと思う。

49670 個人 その他 ２０代 女性 原発依存0％を希望します。 原発の取り返しのつかないリスクを知ってしまった以上、原発をつづけようという選択は全くありません。
それに加え、あの手この手で、国民を脅かしたり騙したり、隠したり、政府への信頼はなくなりました。余計に、日本が原発を持つことが怖くなりました。
原発0％を希望します。

49671 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発０シナリオを希望します。
原発のような未来永劫危険なゴミを出すエネルギーに
は頼りたくありません。

何万年も先へ先送りし続ける原発は今すぐにやめるべきだと思います。
福井県のもんじゅ、六ヶ所村等いつまでも国民の税金をいつまでも無駄に使うことも即刻やめるべきだと思います。コストがかからないというのは、ある一部分だけを換算した計算であることは
分かりましたし、自然豊かなこの日本で世界に先立ち第四のエネルギー（自然エネルギー）を使用していくベキだと思います。

49672 個人 その他 ３０代 男性 ゼロシナリオ ゼロシナリオを選択すべきと考えます。核エネルギーは地球環境や人類の健康・生活にもたらす負の影響があまりに大きく、また災害の多い日本列島には適さない発電方法ですので、一刻も
早く全原発を廃炉にすべきです。それに伴う経済的負担や労働者の再雇用負担などは、全国民で負うべきものだと考えます。

49673 個人 自営業 ６０代 男性 核廃棄物の処理を考えれば分かるとおり、そもそも人
類は核を制御する技術はない。まして地震国には無
理。経済性からも全くの不利。何より責任をとろうとし
ない、なあなあの管理体制では駄目。

１．基本的な考え方
　原子力は事故が起きれば、生命や環境に致命的な事態を発生させる。したがって絶対に事故が起きない限りは、理屈抜きに使用してはならない。そこにはエネルギーや経済・雇傭がどうなろ
うと無関係である。従来は、技術的にほぼ絶対安全であり、また関係者が当然にそれを厳しく追及していたとされていたために、社会的にも原発が容認されていたに過ぎない。
　これらに関してドイツは敢然と原発放棄に向けて舵を切った。被爆国の日本に何故これができないのであろうか。
２．真相が明らかに
　しかし今般の大事故が、その双方が全くの幻想であることを証明した。
　まず前者で言えば、世界レベルでさえ原発制御は不可能である。未だに核廃棄物の処理さえ未解決であることをみるだけでそれは分かる。ましてこの国は地震国であり、その技術水準すら
高レベルに到達していない。
　何より後者。事故原因からして事故対策の意図的手抜きによる人災そのものである。したがって東電、役所、御用学者ら100人以上が本来は閉門蟄居となるはずだが、だれ一人責任を負った
人はいない。そして何と、性懲りもなく彼らの手により原発を推進しようというのである。日本人はいつからこのような恥知らずになったのであろうか。
　おまけに国や東電は、原発被災者をまさに「戦争被害受忍論」的に補償その他から切り捨てようとする。この情けない国の国民であることを恥ずかしく思わざるを得ない。
３．その他
　今夏の状況を見れば分かるように、原発がなくともエネルギーは足りている。そもそも原発はトータル的には も非効率・非経済的である。単に原発を推進したいのは、電力会社や原子力ム
ラ、さらには財界等のエゴにすぎない。
　原発廃止により、仮に経済成長や雇傭その他に悪影響が出たとしても、それはそれで致し方ない。電気代の値上げという脅しもあるが、電力会社の地域独占をやめさせれば、（一時的にはと
もかく）電気代はむしろ下がるはずである。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以　上

49674 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロ あのような安全性も確保されておらず、自然災害ですぐに崩壊し放射性物質を垂れ流すような危険、且つ将来の子供世代に負担となる可能性のあるモノはいりません。

49675 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発０シナリオに賛成します 私は原子力発電には反対です

福島の事故で国土が汚染され、住む土地や仕事を失った人々がいるにも関わらず、再度原発を動かすことは、非常に無責任で愚かな決断だと思います。

49676 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ゼロシナリオを支持します。２０３０年と言わず、現在
稼働中の大飯原発も停めて、早期にゼロとし、再生可
能エネルギーと省エネルギーを同時に推し進めます。

原子力発電が無くても電気は足りることは、この夏が証明しています。電気が足りなと騒ぎ、脅した電力会社並びに国家は嘘がばれました。
つまり、現在の火力発電を中心とした電力構成を維持し、早期に再生可能エネルギーの導入を促す政策を促進させてください。経団連などは原発がゼロになると雇用が減ると訴えていますが、
私は再生可能エネルギーの導入で、新規ビジネスが次々生まれて、むしろ雇用が拡大すると思います。現在、原子力発電が立地している自治体に、自然エネルギーの産業を生み出し、原発が
ない幸せな未来を創造しましょう。

49677 個人 その他 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。しかし、
これを実現させるための対策をしっかりと打ち、その
上で実現をさせることが重要です。

被爆国である日本が自国のエネルギーを生み出すために作られた原発によって、自然災害によって自ら被害を出した福島第一原発事故。
このことの反省を、未来へと立ち上がってつなげて行くために、日本はあえて、原発をゼロにするべきだ。
原子力の開発や研究は続けられるべきであると思うし、放射線の医療現場での活用などでも恩恵をこうむっているわけであるし、何もかもがだめというわけではなく、これだけの被害をだす、そ
して再生利用の可能性が低く未来へのゴミとして残してしまうことになる原子力発電は、今後のエネルギー政策の中からはなくしていくべきであると考えます。
再生可能エネルギー、自然エネルギーの現在ある問題点や課題を克服することがイノベーションとなっていくし、日本の経済に対しても良い影響を与えると考えています。
再生可能エネルギーにはコストがかかる、などといった原発などと比較する意見をみることがありますが、それこそ課題として克服していくべきなのではないでしょうか？
現在ある原子力発電所の施設などは、それこそ再生可能エネルギー発電システムなどへと再利用、再変換を行なっていく事もこれからは可能になっていくのではないでしょうか？
大切なのは、未来から私たちはこの地球をお借りしているということ。
地球の、日本の自然の恩恵を受けて生きていること。
未来へつなげて行くためには必要な選択です。
未来を生きる日本人へ、私達が残せるのはこういった行動なのです。

49678 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発２０３０年ゼロシナリオ賛成 私の地元は福島県いわき市です。大勢の方々が避難区域かた避難されてきています。原発は２０３０年までに削減をし、廃炉へ向けて取り組みをお願いします。まずは、省エネそして自然エネ
ルギー転換で、エネルギーはまかなえるはずです。よろしくお願いします。

49679 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギーと環境のみらいについて。
ゼロシナリオを推します。

原発は体に良い物か？悪い物か？と単純に考えてみて、悪い物だと思います。それならば、なくなるに越したことはない。
じゃあ、何がなくなると問題になるのか。。。
ウェブサイトにも記載してありましたが、国民の金銭的負担がかかってくる。でも、これってあくまで机上の物だと思います。
今、原発によって潤ってる企業には悪いのですが、また新たなビジネスとしてどこかの企業による計画ができ、また競合する。　それが社会の循環することになる。実際はどのようになってくるか
は、その計算上からは少し変わってくる気がします。　よって経済的にも国民の負担などにも大きく変わってくると思います。それが、安くなるか高くなるか。。。
でも、思うのは日本はアイデアの国、隙間産業なんて事もあります。それらによって、どうにか変えて行ける力があると思います。
また、ゼロにする事によって、世界に対しても信用を得ることができると思います。それは日本に大きな大きな影響を与える事になると思います。

個人的な事ですが
原発稼働をストップした時に、海外の友達達からはよくやったね！！って言われたことがありました。　　それが、再稼働。。。ちょっと恥ずかしいです。

それらから、僕も今後頑張っていきたいです。　頑張ってゼロシナリオをこなしていきましょう！！

49680 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します 自然エネルギーで代用できる技術力が日本にはあるのに、あえてリスキーな原発を使い続けるのは、どう考えてもおかしいと思うから。

49681 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持！ 原発を使わない発電を、まずは目指そう。
電気が足りないのなら、すこしずつ使う電気を減らす工夫は、
私たちなら、自分とみんなの為にできるはず。
それから、世界的にも有能な企業も、もっと省電力なものを開発
してくれるはず。
それを世界に発信しよう。

出来ない・・ということを考えるんじゃなくって、
出来るように工夫をしよう。

協力します!

49682 個人 その他 ４０代 女性 再稼働も含めて原発に頼らない、次世代にツケを残さ
ないエネルギーシフトを望みます。お願いします、国
民の声に耳を傾けてください。

人間が地球で暮らして行くために、持続可能な環境を作るために、原発はもうこれ以上作らないでください。福島の事故により、その恐ろしさは万人の知るところとなりました。多くの国民が原発
にNOの声を上げています。 優先されるべきは、命の安全です。ゼロシナリオの選択をお願いします。



49683 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発比率２０－１５％を支持する．
理由は，現状の省エネ，再生可能エネルギー技術で
は，原発比率を１５％以下で，生活と経済を維持する
ことはできない．また，CO2による温暖化を加速化す
る

原子力は，他のエネルギー源にはない，低コスト性，稼働率，そして，CO2フリーというメリットがある．こうしたメリットを評価しないで，一方的に危険性だけを過大視して原子力発電所をゼロにし
ていこうとする流れには反対である．
なぜ事故が起こったかを分析し，同じような事故が二度とおこらないようにする対策も必要であるが，これと原発比率の議論を混同させないように国民を導くのが政府の責任である．いたずらに
YesかNoの二元論に議論を導かないように注意すべきである．

また，現在の再生エネルギー，省エネともに技術的に未熟であり，そのような技術的に確立された対案もないままに，一方的に原子力発電所だけを無くすような動きには反対である．

私は原子力発電に関しては全く利害関係はありません．ただし，技術者として，原子力発電技術は必要だし，安全に運用できる技術は日本にはあると信じています

49684 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発で発電するというシステムを可能な限り早く廃止
していただきたいです。

原発の事故によって住む場所を追われた人たち、先祖代々受け継いできた畑や土地を放射能で汚染された人たち、放射能の影響下にある土地で不安を抱えながら子育てをしなければならな
い人たち、そういった方々の心情を考えると、耐えられません。これ以上、原発の被害者を増やさないでいただきたいです。

49685 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 (1)原発ゼロシナリオ 2030年を待たず、可能な限り早期での全原発停止および廃炉を求めます。
国民の健康に多大な害を及ぼす原発の再稼働はしないことを希望します。
自然エネルギーの推進をお願いします。

49686 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 脱原発の決定を。 ドイツは、技術や経済ではなく、倫理的観点から、脱原発を議論し、採択したと、今朝のニュースで観ました。日本は前者で決めようとしている気がしてなりません。完全なる脱原発を支持しま
す。

49687 個人 無職 ５０代 男性 高濃度放射性廃棄物の 終処分場が明記されてい
ない意見は無効

すべての意見に対して、日本における放射性廃棄物の 終処分場をどこにするかを明記してほしい。
ちなみに、現在では福島以外が考えられない。
他の県で廃棄物を受け入れている県が一つもない以上、政府が原子力発電所を再稼動する行為は、犯罪です。
0%以外の意見を出した投稿者には、居住している県に、 終処分場を持ってきても良いか再度質問してください。

49688 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発の比率は、ゼロシナリオでいくべきです。これ以
上原発を増やさず、自然エネルギーの活用をすすめ
ている諸外国に学んで、原発に頼らないエネルギー
政策をすすめることが、未来への責任であると考えま
す。

福島原発事故から１年以上がすぎてなお、事故の対策なども含めて、解決できていない問題が多すぎ、国民は不安の中で生活しています。
事故にリスクに怯えて暮らすよりも、暮らし方の見直しや無駄をなくすことに力を注ぐ方が建設的であり、そうした方向性を国全体で考えるべきだと思います。
多数の国民の意見を尊重し、自然エネルギー中心の社会を目指しつつ、温暖化対策で日本が世界に貢献していくことで、日本経済の発展をはかることが必要です。

49689 個人 法人等 ４０代 女性 ２０３０年までに原発０％を選択します。
延ばしても意味があるとは思えないので、２０３０年ま
で延ばさないで、今すぐ全原発廃炉はどうでしょうか。

原子力発電をゆっくり減らしていくことのメリットはないと思います。
稼働すればするほど廃棄物は増え、事故の危険の可能性は続きます。
現段階ですべて廃炉にしたとしても、福島の事故処理は１００年は続きますし、処理しきれるかどうかもわかりません。
廃棄物はすでに大量にあり、その処理の問題を後回しにしておいて、更に稼働し続けようという選択しを提案する意図はなんでしょうか？

原発をすぐに辞めても、やめなくても、エネルギーにまつわる問題は解決は困難でたいへんであることは変わりません。
であれば、問題解決を先送りにしないで、早期に始めることを望みます。

49690 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発問題についてすべてを透明にして欲しい。 再稼動反対の気持ちも分かる。
でも、それによって困る人が居るのも分かる。

ただ、利益のみの目線しかなく、しかも、そんな人達が事を動かしていることは全く理解できない。
外に目を向けるのでなく、日本国内に目を向けて、今の現状をきちんと見て感じて考えて動いて欲しい。

反対している人にも、していない人にも、納得できる方法を探す努力は何処でしてるの？

今までの時間を考えると、今すぐ全てが解決するとは思えない。
でも、順序だって計画はできるんじゃないの？

みんな馬鹿じゃない、きちんとすればいいだけだと思う。

49691 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロのシナリオを強く要望します。 本当に電気が足りなくなるのか、誠実な検証と公表を求めます。
ドイツはフクシマによって、原発ゼロを歩き始めました。
当事者の日本は、世界にさきがけて原発ゼロ、自然エネルギーへの道を示す時です。

49692 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発比率ゼロ％を支持します。 フクシマで明るみになった原発の管理不可能性および「非原発エネルギー」という新たな制約条件を課された際に発揮されうる日本民族の潜在能力への信頼から、原発比率の早期ゼロ％を支
持します。

49693 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発は、一機もいりません。原発のない未来を。 人間がコントロールできない電力は必要ありません。子どもが安心して暮らせない電力は必要ありません。手のつけられないゴミを出し続ける電力は
必要ありません。政府は、毎週末に官邸前に押し寄せる人々の声を聞くべきです。私たち国民は、利権によって一部の人間が潤うためだけの電力を必要と
していません。日本が自然エネルギーへの転換を全力でおこなっていくことを強く希望します。

49694 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 この国に原発は一切必要ありません。 原発が私たちにもたらすものは不幸のみであるからです。

49695 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 私はゼロシナリオを指示します。 国民を不安にさせていてる悲惨な状態の為、再起動反対です。
国民の意見をきちんと聞いて、そして国民ともっと向かい話し合い納得できる話し合いで進めて行く事を希望します。

49696 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。国や電力会社の
隠ぺい体質の転換を求めます。再生可能エネルギー
の研究予算の増額をお願いします。

【原発ゼロシナリオ支持理由】
・東日本大震災での福島原発事故への教訓
　民間や政府「事故調」が今回の事故を「人災」と結論付けている事実を支持する立場です。日本は地震大国で地域密集率も高いというリスクが他国と大きく違います。ストレステストや防潮堤
建設（浜岡）など政府や電力会社も対策をしていますが「安全」とは言えないと思っています。「想定外」という逃げ道を作らない一番の道は「原発ゼロ」「原子力政策」からの撤退という政治決断
だと思っています。（安全を高める対策は進めてください）
　※使用済み核燃料の処理研究は未来に生かせる技術なので引き続き研究を続けてほしいです。

【国・電力会社への不信感】
・今回の事故対応への不信感
　日本の原発全機が停止した後、直ぐに大飯原発再稼働の問題が議論されるようになりました。首相官邸前での抗議行動も一般市民が参加する広がりがあります。この広がりの根っこは「国民
の声を聞かない隠ぺい体質」への国民の怒りです。このパブリックコメントも募集規模や募集期間、普及への対策など力の入れ方が弱いと思います（メディアからの情報提供が少ない）
　原子力規制委員会の人事案でも不信感があります。委員長候補の田中俊一氏の発言は許せません。１００ミリシーベルトは健康に影響がないという発言や原子力損害賠償紛争審査会での
自主避難者への賠償に対して異議を唱えるなど、怒りを持って見ています。この人は適切ではありません。

【再生可能エネルギー予算増額】
・エネルギー問題の解決への道として
　原発のない新しいエネルギー政策への道を開くために再生可能エネルギーへの研究予算増額を求めます。諸外国、とくにヨーロッパから見ても日本は出遅れています。固定価格買取制度な
ど、まだ不十分な点もありますが新しい試みも支持しているので国民が納得する政策実現をお願いします。
　

49697 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 大飯原発の即時停止。
他、原発も再稼働しない。
田中委員長の人事の撤回。

福島の事態から学習しないのか。
未だに家に帰れない１５万人のことはどう考える。
火力発電で足りるではないか。当面は火力発電で、代替エネルギーを積極的に資本を投下し我が国は、福島の反省も踏まえエネルギー先進国を目指すべきと考える。

49698 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０３０年に原発０ではなく、即刻、原発０にする。 このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増や
すスケジュールを国民にしっかり示すべき。

49699 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発再稼働反対、全ての原発の即時廃炉を求めま
す。

原発は人間社会とは相容れない物と考えます。核のゴミ、拡散する放射能、一握りの人間のエゴでと欲望の犠牲にされるのはまっぴらです。併せて、今すべき事は、廃炉に向けての人材の養
成と技術の確立に も力を注ぐべきと考えます。

49700 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
放射性廃棄物の 終処理のシステムが完成していないのに原発によるエネルギーに依存していくというのは、私達の子孫にとんでもない厄介なモノを残すということです。これ以上そういうもの
を残すべきではありません。原子力開発に使っただけの予算を自然エネルギーの開発に使っていけば、必ず効率の良い発電技術が開発できるでしょう。技術の日本です。原発の輸出でなく、そ
ういう自然エネルギーの輸出を目指しましょう。
原発ゼロシナリオです。

49701 個人 その他 ３０代 男性 ゼロシナリオを希望。原発労働者、地域住民の健康
被害や自然環境破壊、使用済み核燃料の 終処分
の未解決。なんて無責任極まりない暴挙でしょう。札
束でレイプするようなこれまでのやり方に強い憤りを
感じます。

ゼロシナリオを希望します。
恥ずかしながら、こんなことになるまで、我が国のエネルギー政策のことを知りませんでした。現状で、原子力に２６％依存していて、震災前の計画ではそれを４５％にまで増やす予定だったなん
て…。恐ろしいです。原発労働者ならびに立地地域住民の健康被害は、７０年代から報告されていて、自然環境破壊は言うに及ばずです。そして、使用済み核燃料の 終処分がいまだに確立
されてません。なんて無責任極まりない暴挙でしょう。誰かの犠牲の上での便利さが必要だとは決して思えません。未熟な人間のすることだと思います。広島、長崎、福島の経験を活かして、経
済優先ではなく、今後何世代にも渡って循環可能なライフスタイルを提示することが、日本の義務であり、世界に対しての罪滅ぼしだと思います。過去の古い慣習を取り払って、新しい、美しい
日本に生まれ変わりましょう。
絶対安全はあり得ないです。なにかあってから（実際に起こってしまいました）では遅いのです。

49702 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 今回の原発事故を見た時、自分たちの生活を多少不
便になろうともエネルギーを原子力に頼ってはいけな
い。

１、絶対的な安全措置をとりえない
２、核の廃棄物を処理できない
３、ひとたび事故が起きると広範囲に、長期に、影響がおよび回復することができな　　い

49703 個人 無職 ８０代以
上

女性 ゼロ案を支持します 原発を1日も早くゼロにしてください。
今まで気づかなかったことが悔やまれます。
命を大事にする国になっていただきたいと思います。

49704 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発のゼロシナリオを希望します。 今回の福島第一の原発事故での対処で到底、
人が管理しきれない代物であり、あまりに
リスクが高すぎるし、すぐに症状がでるとは限らないが、
得体がしれないものだと痛感したはずです。
現在、それによって日本国だけでなく
海外国にまで迷惑をかけている。
いまだ、解決していないのに原発を推進すること自体が
無意味です。
現実、福島原発付近は住めなくなっているのを理解し、
被災された人の立場に立って考えてみれば
原発ゼロシナリオは当たり前だからです。
他国やIMFなどに献金しているお金があれば、
とっととその資金で日本海側のメタンハイドレートを採取すれば
当面のエネルギー問題は解決するはずです。

本当に目先のお金や利益よりまず人の命、安全を優先してください。
まずはちゃんと思考してください。人は死んだらそれで 後です。
よろしくお願いします。

49705 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 すべての原発の撤廃を希望します 一番の理由は、安全面。
大丈夫といわれてきた原発での大きな事故が起こりました。

技術的に難しい原発。
他のエネルギーよりも事故が起きたときの被害は比べ物にならないぐらいの物になります。

見直して、新しいエネルギーへと変換していくことを考えるのが普通ではないでしょうか。

電力は原発が無くても良いぐらいまで落とせば良い話しかと思います。

すべてが使えなくなるわけではありません。
少しの節電、無駄なものを減らすだけで実現できる話です。

真剣に考え、進めていくことが大事だと思います。
宜しくお願い致します。



49706 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギーの未来について、
私は、３つのシナリオ中、「原発ゼロ」を選択します。
現在、稼働中・休止中の原子力発電所、どちらも稼働
しないことを強く望みます。将来的に新設などとはもっ
ての外です。

提示されている３つのシナリオで、
１５％のシナリオは、休止中の原発を再稼働する。将来的には新設もしていくこと。
２０～２５％のシナリオは、全て再稼働のうえ、４０年を経て廃炉になる分は、新設も積極的にしていくこと。
そんな中、選ぶシナリオは、ゼロパーセントのものしかありえません。

私たち日本人は、福島第１原発の事故に、学ばないつもりなのでしょうか？
核分裂を起こす物質を閉じ込めておく技術に「絶対」がない限りは、
人類が手をつけてはいけない「箱」だと思います。

事故を起こし、天文学的数値の放射性物質を放出させてしまった日本。
今後、２度と同じ過ちを犯してはいけません。
私たち日本人の子々孫々のためだけではなく、
つながっている世界の他の国々への責任でもあります。

原発依存度：ゼロパーセントを選択します。

49707 個人 その他 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 今回の原発事故に対する対応を見ていると国も東電も怖くて信じられない。
地震が多い我が国で事故の可能性があることを考えるとこれ以上の増設は
反対ですし今の施設も速やかに減らしていくべきだと思う。
ですが 大の反対理由は処理できないもの（放射性廃棄物）をどうするか
決めないまま進めていることです。現在決定権のない未来の人がなんとか
してくれる（結局そういうことになるでしょう）というのはあまりに
アンフェアだと思う。

49708 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく「即刻、原発0」にすること。

原発がいったん事故を起こせばどうなるのか福島原発事故がしめした。被害にあった人々の苦悩、自然、人間の暮らしの破壊の前に、2030年をめどにしたエネルギーの選択のパブコメなどあり
えないことである。政府が示さなければならないのは、原発事故の原因究明と被害者への賠償、そしてただちに原発からの撤退と、自然エネルギーへの転換政策である。多くの地震学者が警
告している地震周期へ入った日本は明日地震が来てもおかしくない。そのようなこ都になれば日本は再起不能となる。原発の再稼働、ましてや2030年までに動かし続けることなどあってはなら
ない。命と引き換えのエネルギーを国民は望まない。政府の責任で自然エネルギーの比率を増やすスケジュールを国民に示し原発につけていた予算を自然エネルギーの研究と開発に注ぐべ
き。

49709 個人 自営業 ４０代 女性 ２０３０年時点でゼロ％。そして、即刻ゼロにすべきで
す。

福島の方たち、ふるさとを失った人たち、
子どもを守るために仕事を、持ち家をあきらめて、人生が変わってしまった人たちの事を考えると、原発のように人には制御できないものは使うべきではありません。
これからも増え続ける核廃棄物はどうするのでしょう。

日本には、廃炉技術、核廃棄物の安全な処理技術、
再生可能エネルギーの開発などでの、経済的発展を望みます。

美しい自然と、子ども達の明るい未来を取り戻して下さい。

49710 個人 自営業 ６０代 女性 ゼロシナリオを支持。できるだけ速やかに。 原発の比率は、ゼロシナリオで行くべきである。
福島原発事故で明確になった事故のリスク、
事故が起きた時の対策の不充分さ、
未だに解決できない核廃棄物の処理問題など、
様々な問題を抱えるからである。

49711 個人 自営業 ３０代 男性 原発0%を希望します。原発に使ってきたお金を再生可
能エネルギーの開発に使って欲しいです。

第一に今回の原発事故で証明されたように原発は危険だから。

第二に原発がないと電力不足になると言うが、原発ゼロでもすでになんとかなっている(いた)。

であれば、原発に使ってきた莫大なお金を再生可能エネルギーの開発に使うことで経済的にも成り立つエネルギーを供給できるようになると思います。

第三に核廃棄物の処理が出来ないからです。地中に埋めるというが本当に安全か疑問です。さらに処分地も決まっていない。さらにさらに未来の子孫たちに危険なゴミを押し付けることになっ
てしまう。

第四に原発が低コストであることにも疑問です。国からたくさんのお金がつぎ込まれているがそれ自体も電気料に含まれているのでしょうか？ 更に核廃棄物の処理費用、廃炉になった発電所
の処理費用は正しく計上されているのかも疑問です。これらの費用を含めたら実はコストも高かったなんてことになるのでは。国民に原発のコストを正確に、そして、丁寧に説明して欲しい

49712 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発はすべて止めるべき。 原発はすべて止めるべき。
以下理由

・事故が起こった時の被害が、他の発電方法に比べ大きい。
・使用済み核燃料の処理が確立されていない。

49713 個人 その他 ４０代 女性 原発0シナリオを支持します 日本は島国で、地震・台風による災害に見舞われやすい国です。福島の大震災のように一度被害を受けたとき、人間がコントロールすることが非常に難しい原子力発電を持ち続けることは大変
に危険ですし、国を破滅させると思います。
そこで、原発をすぐに廃炉にし、脱原発を目指さなければならないと思います。
そのために、何をすべきか。
(1)　電力の自由化
　　i）一つのエネルギーに突出して頼るのではなく色々なエネルギーの利用　　　従来からの火力、水力に加え、陽光、太陽熱、小水力、風力、潮力、地　　　熱など、色々な発電をし、ハイブリッ
ドなエネルギーを目指します。
　　　自然エネルギーにおいては、それぞれの地域の特性を活かして、比重の　　　かけ方を変えます。太陽光においては各家庭の屋根を使わない手はない　　　と思います。
　　ii）発送電の分離
　　　上記のことを行うには発送電の分離がなくてはできません。
(2)　中小企業に対してどんな協力ができるか意見の公募とそれに対する支援
　　　エネルギーに直接かかわる企業だけでなく、日本の中小企業には素晴ら　　　しい頭脳と技術を持っているところがあります。そういう所を金銭的、　　　人材的に支援すれば、経済の活性
化にも繋がります。
　　　建物や道路の温度を下げる技術など、エネルギーの効率をあげるように
　　　多角的な意見の募集・企画立案を目指します。

49714 個人 会社員・
公務員

７０代 男性 あまりにもいい加減な検討で作られた原発はすぐにな
くすべき。大飯原発は活断層の上にあるそうじゃない
ですか。無責任すぎます。

経済より人命優先の社会に。福島原発の収束の見通しの立たないままに原発に資料との閣僚が安全宣言するとは犯罪行為だ。安全には責任を持つなどというようなそぶりをみせて国民をだま
すな。

49715 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 原発の再稼動は間違っています。
先の大震災においても、大震災だけでもた異変なのに、原子力発電所は見事に壊れて、大変に惨禍を引き起こしました。
このような危険なものは、二度と利用すべきではありません。

49716 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存ゼロシナリオを支持するとともに、早急な自
然エネルギーへのシフト策を推進し、高度なエネル
ギー改革と意思決定ができる社会を目指すべきであ
る。

原発依存を減らすことにより、経済的ダメージを想定する意見もあるが、
既存の原発を停止、廃炉を国家的にすすめることは、事業への投資や経済効果もあるはずである。経済論理に即さない事業であるが、自然エネルギーへのシフトを含め、国が推進すべきであ
る。

それよりも、世界に先駆けて自然エネルギーを推進し、高い技術を獲得するための投資は長期的な国際競争力を確保するためにも必要不可欠である。

技術力のみならず倫理的、高度に知的な政策を進めることは、世界でのプレゼンスを高め、誇り高い国家を目指すことでもある。

不核三原則という人類の生きる権利と世界平和を目指す社会を保障する原則を維持するうえでも、脱原子力は重要である。

誇り高い国家を目指し、自然エネルギーへ全力でシフトするべきである。

49717 個人 自営業 ６０代 男性 原発はすみやかに廃止すべきである。 (1)福島原発事故は、原発がいったん事故があるときわめて広範囲にばく大な被害を及ぼすものであることを示した。
　ふるさと、生活、人間の関係、それらすべてを奪うことの重大さ、意味を考えるべきであること。
(2)原子力というものが、現在の科学技術を持ってしてはコントロールできないこと、さらに、いつ統御不能の事故を起こすかも分からないものであることを示した。
　そういうものに手を染めないことも人間の理性である。
(3)廃棄物処理の技術はできておらず、これ以上の汚染物をつくり出してはならない。
(4)地震（さらに津波）国である日本での原発建設は、自然的環境からもやるべきではない。
(5)この夏は、大飯の２機の稼働で電力はまかなっている現実からも、原発はなくても大丈夫である。
(6)自然エネルギーへとシフトすることで、技術開発、雇用の拡大、新しいまちづくりなどが進み、経済は活性化する。
(7)原子力に群がる利益共同体構造を破綻させ、民主主義が生きる国へと変えていくことができる。
　

49718 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発を早急に全て廃炉にすべきと考える。原発の稼
働がなくても、節電で乗り切れた事より、絶対に必要
なものではない事が確認できた。新しいエネルギー技
術を創出し、海外への売買で経済発展をすればよい。

原発を早いうちに全て廃炉にすべきと考える。
先日原発が稼働していない時が40日以上続いても、大きな停電が起こる事無く、対応できた。
このことより原発は必ず必要なものとは言えないと考えられる。

節電が続くと、経済活動には影響があるだろうが、今後新しいエネルギー技術を創出する事で、新しい産業を生み出せばよいと考える。
また新しく産業を生み出した場合、それを海外へ売る事で経済発展に繋げ、再び技術立国の日本となる機会であると考える。

49719 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオ・即時停止を望む。ただ湯をわかす
発電の為に危険な物質を地中から掘り起こし沢山の
命を犠牲にするのは倫理的に非人道的で非合理的で
ある。経営維持のための再稼働は道義的に許される
べきではない。

原発システムには倫理的に以下の問題がある。
生命倫理（人々の命、子供の命を危険にさらすシステム）
世代間倫理（危険な核廃棄物の処理や放射能の害を将来世代に押し付ける）
宇宙船地球号倫理（地球は一つの有限・循環的世界であり、汚染は世界に広がる。国境・自治体区分は関係ない）
ただお湯をわかす発電の為に、危険な物質を安定埋蔵された地中から掘り出し地上に拡散させることは非合理的・非道理的である。
平時でも、採掘現場で働く労働者、周辺住民や、原発立地地域住民への健康被害がある。
再稼働は夏場の需要と関係ないと関電側が明言している。福島の事故の収束や被害者の生活再建が途上のまま、経営維持優先で再稼働を強行するのは道義的に許されるべきではない。再
稼働が「決定した」というだけで福島避難者の自殺者が続出したと現地の人が発言している。原発依存型の経営ではいずれたちゆかない・問題があるのだから、電力会社の再編解体含めて再
稼働しなくてもすむ道を話し合うべきである。
広島被曝３世としても放射能被害をこれ以上起こすことは許しがたい。
原発がなくても電気は足りることはデータで明らかである。省エネと自然エネルギーへの転換で十分。2030年時点でなく即時に以下のことを求める。

・全原発の再稼働即時停止
・核燃料サイクルシステムの即時停止、処分法の議論が先
・熱利用、コージェネの促進、電気とのシステム分離
・省エネと民間の自然エネルギー促進の制度整備
・現原発労働者の雇用サポート（妥当なら既存原発の天然ガス熱源化）
・発送電分離の制度整備
・地域独占型の現電力会社の再編解体
・福島事故の放射能被害の追尾調査と透明な情報公開
・放射性物質を含むがれきの拡散停止・汚染地に一括集積

49720 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力発電は即刻停止。他発電の供給を増やす為に
予算を使うべき

福島原発事故の悲惨さを鑑み二度とこのような事故を起こさない為には原子力発電を止めるしかないと痛切に思う。天災に人災が重なった事故が再び起こらないと言う保証は全くない。また事
故後の周辺住民への対応をみると、とても再稼働など許せるものではない。実害を風評被害と言う言葉に置き換える政府関係者、立地自治体の首長など今回の事故での被害を小さく見せ被害
者の救済をないがしろしている。使用済み燃料の問題もある。経済も大事だが、そもそも安心・安全・平和でない国でどれだけ人口が増えると思うのか。減り続ける人口の上で経済発展など望
めるものではない。今回の事故により日本からの農産物その他多数を輸出禁止にしている国が多数ある。つまり他国から安全ではないと思われているのが現在の日本。まず自国民の安全・安
心を優先すべき。若い世代が日本を諦め他国に大勢脱出し気がついたら老人ばかりの国。に、ならない為にも。

49721 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 原発ゼロシナリオを希望します。

・再度、福島のような過酷事故が起こってしまったらもう「お終い」だという事。
　
・処分方法も決まっていない「核の廃棄物」を増やし続ける訳にはいかないという事。
　これはあまりにもリスクの高い負債だと思います。

・平常時の維持に際しても現場の作業者に多大な「被爆」を強いる原発は
　一部の人間の犠牲の上に成り立っており実は「非人道的なもの」であり「安全で便利なものではない」と考えます。

・原発以外の発電方法に可能性が充分あると思える事。
　現実的に日本人にはそれが出来ると思えます。

日本が世界に向けて「脱・原発」のシンボルになっていけたらと折に願います。
核による被害の当事国として。

49722 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 研究活動以外の原発は０％とするべきである。自然エ
ネルギーによる発電技術および送電技術を日本の基
幹産業として育成するべきである。

今回、災害に対する耐久性が不十分であることが露呈しただけでなく、そもそも核廃棄物処理技術が未確立であり、原子力発電を商業ベースで運用することは、まだ性急である。原発は研究レ
ベルに留めるべき。代替として自然エネルギーによる発電技術や送電技術を日本の基幹産業として、世界をリードすることを新たなエネルギー戦略とすべきと考えます。愛・地球博でアピールし
た「もったいない」を極める技術は、オンリーワンとなれる差別化技術として十分なポテンシャルを持っていると考えます。



49723 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオを支持致します。 ２０３０年までのなるべく早期に、と掲げられていますが、
直ちに、いますぐゼロを目指して頂く努力を切に切に希望します。

福島県郡山市の我が家では、いまだに国の除染基準である０．２３マイクロシーベルト毎時を室内で超えています。
自宅の目の前の側溝では、２マイクロシーベルト毎時を超えています。

原発を動かす前に、この放射能汚染を綺麗にしてください。
安全な空気を私たちに返して下さい。

原発を推進する方は、ぜひ福島に子供と孫を連れてきて、一緒に住んでみて下さい。

人の命よりも大切なものはあるのですか？
もう、人の命より経済を優先させることはやめて頂きたいと思います。

人間は、自然がなければ生きられません。
自然と共生できない科学技術は人類を滅ぼします。
自然と共生できない原発はいりません。

以上です。

49724 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 東電の方々でさえ抑えることができなかった福島原発
の事故を、誰が防ぐことができるのでしょうか。一度事
故を起こしてしまと、解決の道は果てしないことは明ら
か。地熱発電を代替エネルギーとして考えてほしいで
す。

東京電力の方々でさえ抑えることができなかった福島原発の事故を、世界中の一体誰が防ぐことができるのでしょうか。政治家の介入云々を別にしても、東京電力の現場の人たちが抑えるとこ
ができなかった事実は忘れてはいけません。彼らはエキスパートの中のエキスパートです。一度事故を起こしてしまと、現状回復ですら難しい原発を推進していくことはできないと思います。損
害賠償も含めて解決の道は果てしなく長いことは明らかです。
NASAはソーラースーパーストームによる大きな被害を警告しています。もしソーラースーパーストームが起こると長時間の電源の喪失が再び起こってしまう可能性も考慮しなければいけないの
ではないでしょうか。
幸い日本は世界有数の地熱発電の可能性が大きい国だそうです。代替エネルギーとして積極的に利用すべきと思います。

49725 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 大震災で学んだとおり、社会の在り方を見直す時期です。従来の経済成長が人を幸せにする時代は終わりました。地球と共存し守るために、企業や人は生き方を変える時だと思います。

49726 個人 自営業 ５０代 男性 人類は未だコントロールする能力を持たず、使用済み
核燃料の処理方法すら決まっていない「負の遺産」原
子力。廃止に向かうべきである。

大震災に続く福島第一原発の大事故は、人類が原子力をコントロールする能力がないことを十二分に証明した。そのうえ、使用済み核燃料の処理方法すら決まっておらず、未来世代に「負の
遺産」を残すだけというのが現状である。経済は、人間の健康と幸福の上にあってこそ。人間の健康と幸福を脅かす原発は廃止に向かうべきである。大きな利権を有するのであろう「原子力村」
の存在も不透明で、国民感情を憂鬱な気分にさせる。日本の高い技術力を駆使し、スマートグリッドなど、新しいエネルギー構造の構築を世界に先駆けて進めていって欲しいと切に願う。

49727 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」からの選択、とい
う事では「ゼロシナリオ」を選択します。
しかし内容そのままを容認する事はできません（逆手
に取れば2030年までは猶予がある、と解釈できるの
で）。

まず、原発がクリーンで安全な発電方法であるという事実はありえない事は3・11の災害・事故の状況（未だに収束していない）をもって全国民周知の事実になったと言えるでしょう。
それを否定しているのはいわゆる「原子力ムラ」に属している人間、及び自分達が生きている間だけ利権に関わる人間等の特殊な立場の人たち、及び情報操作により誤った認識をしている人
たちのみです。

そのような原発を存続させる事は真の国策とは言えません。
まして、既得権益等の事情によりズルズルと先延ばしにする事は国内外に日本のだらしない姿をさらすだけです。

今や、再生可能エネルギーをはじめとして代替発電の各技術は実用可能なレベルに達しているものが多く、それらを躍進させる為の法改正を優先して行っていけば、2030年などという期限を待
たずとも発電量は確保できるはずですし、新規雇用の促進にもつながるでしょう。

また、使用済み核燃料に関する処置方法を含め、日本が技術的にリードしていく事もこれからの国際社会で求められる姿勢だと思います。
あきらかに「毒」であるものを作ってしまった者は、 後まで責任を取る必要があります。
そしてその実用技術を商業ベースにのせてシェアしていく事で、日本の経済や対外的な立場を向上していく手段にもなりうるでしょう。

後に、脅し文句のように「電力不足」を喧伝し再稼働に持ち込んだ経緯がありますが、この方法はじきに使えなくなるでしょう。
総使用電力が足りなくなる事については、国民の私達が現在の生活スタイルを変える事により、実現は可能と考えます。

49728 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 　福島第一原発事故の収束宣言が、昨年12月に政府によって出されましたが、政府事故調や国会事故調の報告書見ると、到底事故が収束しているとは思われません。福島県を中心に、放射
能から逃れて故郷に戻れない人たちや今だに放射能に怯えながら生活している多くの人たちのことを思いますと、原発というものは本当に不条理なものであると断言できます。原発をすべて廃
炉にするという決定をまずすることによって、今後のエネルギー政策の議論ははじまっていくものだと思われます。

49729 個人 その他 ３０代 女性 以前送付しましたが、ゼロシナリオ希望と書かなかっ
た為再送付します。この中からしか選択肢が無いのな
ら、ゼロシナリオを選びます。本当は今すぐ原発を全
て止めて今すぐ廃炉にしてほしいです

以前送付したものと意見は同じです。パブリックコメント、記載方法が複雑すぎます。これではどれにも分類されない意見ばかりが増えるんじゃないですか？真剣に声を聞く気があると思えない。
国民の意見をバカにするな

49730 個人 自営業 ４０代 男性 原発をやめましょう。 今、経済破綻したところで、人間が元気であれば、日本は復活できる、立ち直れる国なんです。

例え経済が持ちこたえたところで、人間がみんな癌になったら終わりなのです。

まず、なによりも原子力発電所をやめましょう。
実際に一度壊れて、もう、直すことができないし、今後安全かどうかすら、ちゃんとわからないんだから。　人間が使える物ではないのです。　人間には手に負えないものなのです。

出来ないことをするのはやめましょう。
原子力なしで生きる道を考えましょう。

49731 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発すぐに０％、これからも０％。それのみです。 想像してみて下さい。自分の家族、恋人、子供…大切な人が危険にさらされ、怯え苦しみながら生活することになったら、どうしますか？
福島ではそれが現実におきています。私の住んでいる宮城県山元町も福島と隣り合わせの町で例外ではありません。地震、津波で多くのものを失いました。それに加えて放射性物質への恐
怖。日々抱えながら生きているんです。
もし、「原発は安全だ」と言うのであればすぐにでも福島第一原子力発電所内部に内閣府で入って行って、映像でもメディアでも何でも良いので証明して下さい。それができなくても「原発は安全
だ」と言えますか？
言葉ではなく行動で示して下さい。お願いします。

49732 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロ」に賛同
します

「2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロ」に賛同します
そのために
・有識者の熟議に対する予算の拡充
・熟議のために必要な政府情報の早期公開
の2つを求めます。

49733 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。
原発の再稼働には反対です。
原発はゼロにすべきです。

福島の現状を見れば原発が安全でないことは明らかです。
「想定を超えたレベル」の津波や地震などそんなものは理由になりません。
問題が起こった際に、人間が近寄ることもできないような危険なものがあってはなりません。
福島の人々のように直接的な被害を受けていない人々が、机の上や会議室の中だけで「安全だ」とか「原発が必要」などと言ってはいけないのです。
安全だ、必要だというのなら、そういう人は避難地域に指定されている福島で日々生活をした上で、それでも同じことを言い続けてみせてほしいです。
自分たちだけは安全だとか、これほどの地震や津波はそうそう来ないだろうというちょっとの過信が、今の福島の現状を招いたことをもっと重く受け止めるべきです。
ゼロエネルギーシナリオでは自然エネルギーが35％、火力発電が65％となっていますが、火力発電が多く、自然エネルギーが少なく見積もられているように感じます。
そこまで火力発電に頼らずとも、省エネ・自然エネルギーももっとできるように感じますし、またそうしていくことに全国民が努力していくべきだと考えます。
初めから「できない」と決め付けるのではなく、どうすればできるのかを考えていくべきです。

49734 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 全原発即時停止し直ちに廃炉作業に入れ！ 稼働する限り出続ける放射性廃棄物に使用済み燃料は人類の生存に危険なもの。福島第一原発での重要事故はその問題を突きつけています。
再稼働した大飯原発も直ちに停止させ、全原発の即時廃炉作業開始を求めます。

49735 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で、2030年までではなく、即時
０％を希望します。事故によって生存を脅かされるよう
な原子力発電から離れて、再生可能エネルギーの活
用とエネルギーの有効活用にシフトするべきです。

事故が起こって人が住めなくなってしまう、生活の基盤が失われているという現実の前に、再稼働、そしてこの先、地震国日本で新しい原子力発電所をつくるということはあり得ません。自分の
住まいのすぐそばで、それが起こった時のことを想像してみれば、具体的に、家族や兄弟、子どもや孫が、そこにいることを想像してみれば、だれにも受け入れられることではないでしょう。原子
力発電という技術が日本の社会や経済を支えてきた時期があったことに対しては、今を生きている自分にとっては、感謝の念があります。しかしこれからは、その技術レベルを維持継承しつつ、
廃炉へ向けた次世代へのリレーを進めていかなくてはなりません。無制限なエネルギーによって暮らしを豊かにしていくという価値観から、エネルギーは有限であり、そのエネルギーをどのよう
に大切に、無駄なく使ってゆくのか。その前提に立ったうえで、再生可能エネルギーの開発、活用を進めていくべきと考えます。エネルギー消費拡大を前提としてしまうと、どうしても電力不足と
いう結論へとつながってしまいますので。それは我慢ではなく、新しい価値の創造へと結びつくと考えます。

49736 個人 家事専
業

６０代 女性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持します。但し、原発については2030年を待たずして、即時廃炉を希望します。
原子力発電所については、安全対策を講じる事で事故の確率を下げる事は出来るかもしれません。しかしながら、わずかでも事故の可能性がある以上は、原発の事故の被害の大きさ考えれ
ば、原発は維持すべきものではないと考えます。あまりにもリスクが大きすぎます。

49737 個人 学生 ２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
安心して安全な暮らしをしたいというのは誰でも思うことだと思います。原発があることでその暮らしが害されるように思えます。いくら「原発は安全だ」「大丈夫だ」と言われても、根拠もはっきり
示されず、あからさまな嘘のようで全く信用できません。経済がどうのこうのと言われても、いったい誰が損をするのか、得をするのかも信用できる説明がなく全くわかりません。本当に安全であ
ると誰もが納得できる説明ができない限り、原発を稼働するべきではないと思います。そして現段階でその説明がなされておらず、これからもできる可能性はゼロであると思えるので、原発はな
くしていくべきであると思います。

49738 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 技術・予算・人的リソースは廃炉と原発事故被災者の
救済に投入し、新設・輸出からは撤退する。

第二次世界大戦の被爆国であり、現在の福島県の置かれている状況をふまえると、自省ないまま再稼働・原発輸出に舵を取るのはおかしいと思います。
対外的にも、日本の価値やイメージを暴落させていると感じます。
このままでは、安心して子どもを生み育てられない国へと自滅の
道を辿るでしょう。

49739 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。原発はなくすべきです。 原発をなくして再生可能エネルギーとして太陽光がありますが、使用済み発電パネルの処理などを考えると太陽光だけではなく、地熱も考えるべきです。

49740 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 原発ゼロまでにはとても時間がかかると思います。
でもとにかくゼロにする方向に動いてほしいです。

理由は単純に福島第一原発のような事故をもう二度と起こしてほしくないんです。
これ以上沢山の人たちのふるさとを失うようなことがないように。
日本の技術力なら原発ゼロは可能だと思います。

原発がなくても日本は十分素晴らしい国です。
政府のみなさん、本当に真面目に考え、取り組んでください。

49741 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 全ての原発を廃炉へ 原発ゼロシナリオを選択します。
できるだけはやく全ての原発を廃炉にして欲しいです。
市場に出てないだけで波の力を使った潮力発電 など自然エネルギーもかなりの発電ができるみたいなので早くシフトチェンジして欲しいです。
理由はチェルノブイリよりひどいと言われ、未だに解決の目処が立たない福島。また原発事故が起きれば日本消滅。それだけは避けたいです。

49742 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電の再稼働に反応。すべてを廃炉にしてくだ
さい。

311まで安全と言われてた原発ですが、トラブルがあると今の時代でもすぐに対処できないことがわかりました。
現場で働く人はもちろん、放射能汚染された地に残る方の被曝は誰が責任をとるのでしょうか？
原発は入りません。すべてを廃炉にしてほしいです。

49743 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 (1)廃炉経費含む原発経費率明示(2)再生可能自然エ
ネルギー利用の理想的経費率と経済効果・支援法制
明確化(3)(1)・(2)の信頼性判定国際委員会設置、(4)
廃炉順・廃棄物処理手順の決定、(5)その後国民的議
論と決定、(6)実行

上記(1)について：これまでに原子力村から提出された資料に「信憑性」は一切ない。当事者として体感した、村民たちの暴力的なまでの反対意見の封じ込め行動から類推すれば、今まで公開さ
れてきたデータ・資料・意見などはねつ造や誤謬以外の何物でもない。３．１１の全対応費用（これも原発運用の必要経費である）も含めた経費率を提出するべきである。
上記(2)について：人類が「理想」に向かって動き出さないと、環境問題・食糧問題・宗教問題などがもたらす悲惨な未来が現実化する。一見、余分な社会的経費である教育投資などを通じて、平
和で安定した社会が初めて実現する事実は歴史の必然であり、その意味で一見無駄な投資とも思える再生可能自然エネルギーの積極的利用をあえて選択しないといけない。それをサポート
するのは、地域分散型のエネルギー社会の構築を進める法的な整備であり、社会が安心してこの法律の下で活動するためには、目標値である日本の、地球の、理想状態を環境・社会・経済・
将来像などの側面ごとに明確で分かりやすく表現することが必要である。
上記(3)について：推進派・反対派ともにそれぞれの意見に色がついていることは当たり前である。当事者の作った判定委員会では何を信用してよいかわからない。第三者による判定基準をもと
に、安心して国民的議論を戦わすべきである。
上記(4)について：どんな立場をとるにせよ、必ず実施しなければならない「廃炉」である。(4)は別項目として独立させ、明確な数値と可能性の根拠を示す必要がある。
上記(5)について：透明な中でなら議論は短期間で済むはずである。

49744 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロのシナリオを選びます。 福島の原発事故では今も放射線が出続け、多くの人たちが苦しい思いをしている現実がある。地震大国日本ではどこであってもあの福島と同様の事故が起こる可能性は抱えていると考える。
このような目の前の現実を見れば、原発はゼロの方向に向かう選択しかない。放射性廃棄物を捨てる場所を確保しないままに作り続けることも考えられないことだ。
常に不安を抱えながらの生活より、少々不便でも安全な自然エネルギー利用の生活を選びたい。

49745 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 (1)2030年までに原発0シナリオを選択します。 (1)2030年までに原発0シナリオを選択します。しかしできるだけ早く全ての原発を廃炉にすることを希望します。また、高速増殖炉もんじゅは実現不可能なプロジェクトであり、税金を投入する価
値はなく、危険であるため、即刻廃炉にしてください。以上

49746 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「０％」 もんじゅ・六ヶ所村再処理工場や日本すべての原子力発電所は、今すぐ廃炉にしてください。
人間が完全に管理できるものではないということが、今回の事故でよく分かりました。
まして、核廃棄物の処理方法も完全ではなく、地震の多い日本には原子力発電は向いていないのだと思います。



49747 個人 自営業 ６０代 男性 原発は即時撤退せよ。
安全性の責任をとれるものがいないものはやっては
いけない。
原発は責任が物理的にもりようがないでしょう。

事原発に関しては１００％はりえないかもしれないが
１００％の安全を確保でいきないならやめるべきです。

いまが、日本国民が未来に希望をもて、誇りをもてる絶好のチャンスです。
脱原発して代替エネルギー確保の世界に誇れる技術力をみせつけ、産業てきにも
未来につなげましょう。
国民に目標があるとがんばれるものです。

なあなあで一定生活水準保つために原発持つなら
なあなあの未来しかないと思います。

世界に誇る技術とエコロギジー政策を示す事が、国家の安全保障になります。

みんなで、生活水準下げても、がんばりましょう！

崇高な希望は人も未来も変わる。

中途半端な安全政策はゆあめよ！

49748 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発の即時停止を希望。
電力どうこうの前に、安全が大事。
希望的観測で物事を進めないで。

政治的な思惑とか、うんざり。

これが、私達が選挙で選んだ人たちのやることなのかと思うと、残念。
選んだ覚えはないけど。

49749 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発依存度、0%。
稼働中の原発即時停止を含む廃止を！
直ちに停止、速やかに廃止を！
また、福島第一原発事故の徹底的な原因究明と
事故責任の法的措置、処罰の実施を！

チェルノブイリをはるかに超えた核、放射性物質の環境汚染と飲料水、食料、空気を通した体内被曝が、日本全国に拡散、進行している現状を放置して、国民の生命は維持できない。更なる節
電に耐えても、国民は生命を護ることに躊躇わず自ら進んで、協力を惜しまない。

49750 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は即時廃炉にし、国家プロジェクトとしてエネル
ギー効率のよい社会作り、環境整備を進めてほしい。

野田総理大臣の"私が責任をとります"という一言で国民の大多数が反対しているにもかかわらず、大飯原発が再稼動されていました。
再稼動される前に大飯原発に行きましたが、神戸や大阪からとても近いことにあらためて認識し、また、大飯町の方たちも原発のとても近くで生活していることにとても驚きました。
もし、大飯、美浜、敦賀、高浜原発で事故が起きた際には、多くの方が避難を余儀なくされ、被ばくすることになるでしょう。
私たちは神戸で小さいながらも農薬や肥料を用いず、すべて手作業でお米やお野菜を作り、販売しながらほぼ自給自足の生活をしています。
福島では田畑が汚染されたため、作物を作れなかったりその地を離れなければいけなかった方たちが大勢いて、その方たちのことを思うと明日は我が身だ、と思えてしかたありません。
野田首相は本当に責任がとれるのですか？
福島の方たちの賠償も進んでないのに？？
２０３０年に向け廃炉では遅すぎます。
廃炉には２０年以上かかると聞いています。
安心して子育てできるようになるまでそんなに長い時間まてません。
即刻、廃炉を望みます。
原発がないと社会が成り立たないと電力会社および経済界の方たちは言いますが、事故が起き、この国に住めなくなり、国民がいなくなったらすべておしまいです。
それよりも、前を向いてエネルギーシフトに取り組み、新しい産業を興していくことで世界の一番に立つことを考えたほうがより現実的のではないでしょうか？

私たちの生活をないがしろにしないようお願いいたします。

原発はもう要りません！！

49751 法人・
団体等

自営業 ６０代 男性 原発ゼロシナリオただし即時ゼロに　地震多発の日本
で原発は国民の安全、農業、産業の 大のリスクだ、
原発の廃炉に向けて準備開始するべき。

国と原子力安全委員会は原発設置許可の段階から敷地内のみでなく原発直下の活断層も故意に見逃してきた疑いが濃厚である。2005年耐震偽装マンション事件が大問題となったが、国・電
力による、この耐震偽装はそれ以上の国民の生命・財産を脅かす犯罪だ。そもそも地震多発の日本に原発立地は無理である。国と産業界は、電力独占の送電線を一度国有化して新規発電業
者と既存電力会社を公平な競争を図るべきである、いわゆる「原子力村」によって日本のエネルギー政策がゆがめられていることは、日本の将来を危うくしている。日本は省エネと風力、太陽
光、地熱、波力などを地域の特性に合った電力開発を進め、スマートグリッド網を構築していけば、やっていけると確信している。

49752 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 すべての原子力発電を早急にストップして下さい 原子力の平和利用に、環境によい、といわれて進められてきた原子力発電ですが、今回の福島の事故で、それ以前にまず安全、安心な生活を考えたとき、原子力発電は少しでも早く廃止して
ほしいです。

49753 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 できるだけ早くすべての原発を廃炉にして下さい。
原発いりません。

原発がなくても、自然エネルギーだけで電力はまかなえます。
原発を動かしたいのは金がほしい一部の人間だけです。

49754 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 3番目の原発ゼロの選択肢を選びます。放射線は人
間が管理できないもので使用済み核燃料を後世に残
すのは倫理に反するため

自然エネルギーとＬＮＧ発電、地生地消で賄えるよう制度を作ってほしい

49755 個人 学生 ２０代 女性 即原発ゼロへの確固たる決断と、再生可能エネル
ギーにシフトする努力を！

6月29日の会議でに出されました「エネルギー・環境に関する選択肢」についての案を読みましたが、この文章に関して、政府の”諦め”を感じました。
私は現在20歳です。同世代の多くの子たちはこれから出産をすると思います。私は自分たちや、その子供たち、またその先の世代の生活が不安で仕方ありません。原子力に頼り、クリーンなエ
ネルギーのシフトへ消極的な今の日本はどうなっていくのでしょう。未来を創るのは私たちですが、その道を用意してくれるのは政治家の方々だと私は信じています。国民は節電やエネルギー
シフトへの努力をするべきです。それは未来のことを考えれば自然とできることです。ですからまず、政治家の方々から、それが可能だということを見せてください。今こそ原発をなくし、再生可能
なエネルギーを増やす技術開発、努力を行うときです。日本は、いま生きている人たちのものではないのですから。

49756 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発はひとつもいらない。
これから考えることは、いかに安全を一番にいまある
原発を廃止にするかということ、すべての科学力や知
恵をそこに使う
なにを発展していくことが人の幸福なのだろうか

電気がたりなくなったら、経済が成り立なくなったら、、貧困が増える、困る人が増える、だから代替えエネルギーを考えなくてはでなく、
もっと大きな視野でエネルギーを考えたい

人の幸せは経済の発展だけでなく科学の発展だけでない
これからは、人の心の発展。そのための衣食住
地球との共存を考えないと星そのものが終わりになると思う。
町の発展でなく、地域の経済効果でなく、日本の発展でなく
もっと別のものの見方を身に着ける勉強、を大人も子供もしていける機会をふやして、心を考える人とはなにかを考え、いままでとは、違う人間の生き方をみつけだせたらもっと違うエネルギー
の使い方やそのエネルギーそのものもみつかるのではないか。精神論ではないです。もっと哲学です。

49757 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電依存度ゼロシナリオを支持します。自然エ
ネルギーへの転換を急ぎ、またその開発の技術力を
もって、将来の安全と経済の発展を図るのが、ベスト
と思います。

捨て場所のない使用済み核燃料がひたすら増え続け、この狭い日本ではどの自治体も保管場所を引き受けません。保管しても恒久的に消えない放射能！そんなものを作り続けること自体が
ナンセンス！

技術が確立していない現時点で、そもそも原子力を推進した方針が間違っていたことを認め、将来の日本の展望を考え、今が、エネルギー転換への時期です
。

政府が転換に舵をきれば、民間のいままでの優れた技術が良い方向へ一斉に向き、時間は多少かかってもいつかは必ず経済の発展へも結びつくはず、と信じます。
科学者のエゴを決して信じてはいけないと思います。

49758 個人 無職 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時0％を希望 福島の事故で、周辺に住んでいた方々は今も家に帰ることができません。いつ帰ることができるかもわかりません。
地震の多いこの国では、いつまた「想定外」の地震が「想定外」の場所で起こるか誰にもわかりません。
完全に安全な形で稼動させることができないのならば、原発を続けることに賛成はできません。
現状で完全に安全な形で原発を稼動させることはできないのだから、「原発ゼロ」という考え方を進める以外の道は考えられないと思います。
上記の理由で、原発はすべて廃炉にする「原発ゼロシナリオ」で即時0％を希望します。

49759 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを推進します。 何十年、何百年先の地球や生物の事を考えるのであれば
原発はなくすべきです。
経済の発展だけではなく、世界中の自然や文化をみんなで守り、
理解し、伝えていくことが大事だと思います。

49760 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ゼロシナリオ支持します。 原発に依存しない生活を一刻も早く実現したい。
自分の便利な暮らしが、誰かの犠牲の上に成立している状況が居た堪れない。
25％では、今と変わらないに等しい。
15％もまだ多い。
相当な努力を覚悟してでも、0％を支持する。

49761 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電は廃止する ・コストおよび安全性において割に合わないと思うので
・今のところいずれの発電方法にもリスクや犠牲はあるのかもしれませんが、福島の事故を経て、原子力発電の事故被害については誰も 終的に責任を取ることができないことが露呈したと思
うので
・日本人同士が差別をしたり憎しみあったりする元になっていると思うので
・原子力開発にかけてきたのと同様のコストや熱意があれば、この先の世界のためになる新しいエネルギー資源を開発できるのではないかと期待したいので

49762 個人 学生 ２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を強く望みます。大飯原発の稼働
を停止し、国内の原発を一刻も早く全廃し、健康な未
来を作るために、省エネと自然エネルギーを推進して
ください。

私は東日本大震災と福島原発事故が起こったとき、オーストラリアに留学中でした。津波が町を攫い、多くの命を奪い、福島原発が爆発し煙をあげる光景を、ネットやニュースで見ました。日本
がなくなってしまうかもしれない、帰国できないかもしれない、家族や友人に二度と会えなくなってしまうかもしれない、そういった不安に駆られました。現状に関する正しい情報が見えてこず、日
本のニュースではなく海外のニュースばかりを見ていました。
それなのに、事故から１年強で原発の再稼働を政府が決めた事実に、不信感と憤りを感じています。なぜ、震災と原発事故の傷が癒えぬまま、避難者も多く、彼らへの援助も満足に行なわれて
いないのに、再稼働ができるのでしょうか？「安全」が完全に確保できていないのに、なぜ？世界で唯一の原爆被投下国である、日本がなぜ？
不安と疑念ばかりです。
原発の問題は、現代の日本だけの問題ではありません。未来と世界に大きな影響を与えます。もう、外国人の友人たちに、自信を持って日本に遊びに来て欲しいと言えません。私は今２５歳で
すが、将来子どもを産むことも躊躇っています。
これが、一民主主義国家の政府が、そこに住まう者に与える感情でしょうか？
事故後に正しい情報が開示されなかったこと、別のニュースの裏で大切な法案が秘密裏に通過させられようとしていること、「国民の生活を守るため」というお為ごかしの原発再稼働など、政府
への不信感は高まるばかりです。
私たちの未来をより良いものへとつなげるための政策を推進してくれる政治家を選挙によって選びたいですが、どの政党も投票したい、応援したいと思わせてくれません。
国民を代表して政治を動かしているという気持ちを忘れないでください。単なる数としての代表ではなく、国民全体の意思を、命を、未来を担っていることを忘れないでください。

現在稼働している大飯原発の、一刻も早い停止を強く望みます。
そして、国内にある原発を全て廃炉するために、省エネと自然エネルギーの開発を推進してください。
完全なる脱原発には、何十年もの時間と莫大なコストがかかることは重々承知しています。それでも、私は脱原発を望みます。
また、東日本大震災と福島原発事故で被害に合われた方々への支援と保証をしっかり行なってください。東電の責任をとことん追求してください。原発の現場で働いている方の健康を気遣ってく
ださい。
二度と、あんな絶望は味わいたくありません。

脱原発の未来以外、望みません。

49763 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電所全て、六ヶ所村の再処理工場、もんじゅ
を即刻停止・原発事故にかかわった全ての人に個人
責任を負わせる・東電は解体・福島は廃県し居住禁止
とする・原発メーカーに製造者責任求む。報道規制止
め。

禁原発。原子力を使った発電など、初めからやってはいけないことだった。ミスのある人間に扱える技術でないばかりか核のゴミを処理する方法がない。日本のような地震国に原発を作るという
発想自体が愚かで無責任。事故後一年以上経ってようやく明らかになり始めた東電はじめ原子力を推進してきた関係者のうそとでたらめを見ても、このエネルギー体制を一旦ゼロにしなければ
ならないと強く感じる。日本の生きる道は原発とは正反対のところにあると思う。安全な水、安全な食品、これを今すぐ整え、世界に通じる平和な武器にすべき。環境省の行っている瓦礫処理は
それらとても大切なものを損なう自殺行為的な悪行だと思う。

49764 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発の新設は不要、現行のものも順次廃止を求めま
す。事故により現在進行形で人の住めない地域を作
り出している原発を今後に残すことは、将来的にあま
りにもリスクが高いと考えるからです。

震災時の事故、その後続く被害を目の当たりにして、原発が人の手によりコントロールできる代物ではないということを体感しました。原発ありきの既成システム上での要・不要論ではなく、将来
的なリスクを 小限に抑えるという観点から議論を進めていただきたいです。原発ゼロ、代替エネルギー開発に全力を注ぐという方向性を支持します。これから育つ子どもたちにとって安全な社
会を熱望します。

49765 個人 自営業 ４０代 女性 １．ゼロシナリオを選択します。 原発は早急に全てを廃止して下さい。

49766 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 0%シナリオ 即刻廃炉 福島第一の原発事故が収束の見込みがまるでたたず
大量の放射性物質が一年半も垂れ流しになっており
しかも燃料プール崩壊の危機が続いている状態です
自分は放射性物質感受性が強いので
昨年三月より慢性的な体調不良と免疫不全症状に苦しんでいます
東北関東圏産の農作物と海産物もすべて汚染されてしまい
飲料水さえも海外産のものを選択せざるをえません

安全策が不十分なまま再稼働する日本の原発は
再び事故を起こす可能性がきわめて高いと思われ
そうなれば避難する場所もなくなります
福島の事故拡大があった場合の避難場所確保の一点を考えてみても
原発の再稼働はありえません

今回の事故でいままで言われて来た
原発の安全性も安価でクリーン、環境にやさしい
というキャッチフレーズもすべてウソだったことがわかりました



49767 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」政策の勇気ある転換を求めま
す。

エネルギー政策を考えますときに、今夏、来年、５年後といった短いスパンでの考察は、将来の日本に対し全く無責任と言わざるをえません。排出される放射性物質の廃棄方法が無いという一
点だけでも、未来の子どもたちに負の遺産を残すものと言えるでしょう。原発には、目先の経済効率などと天秤にかける価値もなちのです。日本は今、国内に難民を抱える国となりました。生ま
れ育った福島に帰ることのできない人々を前に、国際競争力の為に原子力エネルギーの必要性を語ることなど許されません。安心、安全な国土を将来につなげる為に、エネルギー政策の勇気
ある転換を求めます。

49768 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 再稼働反対「「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望し
ます」

百害あって一利無し！

49769 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオで即時０％を希望します 原発ゼロシナリオで即時０％を希望します。
使用済み核燃料をこれ以上増やしては成りません。

これ以上原発事故を起こしたら国が滅んでしまう。
以上

49770 個人 無職 ６０代 男性 ３シナリオから１つを選ぶとすれば「２０～２５シナリ
オ」を支持する。

「脱石化燃料依存」も推進すべき。

３シナリオから１つを選ぶとすれば「２０～２５シナリオ」を支持する。

火力発電の比率を増やし石化燃料の使用を増大することは、地球の環境悪化や資源枯渇を早め、人類子々孫々のみならず地球上の全生物に悪影響を及ぼすことになり、全く賛成できない。
コストに影響はあるかもしれないが、むしろ、もっと大胆に火力発電の比率を減らし再生可能エネルギー比率を増やして欲しい。

他方、公共交通機関の利用推進、自家用自動車の利用規制も促進すべきと考える。

49771 個人 家事専
業

３０代 女性 原発０！ 追加、政府のエネルギー政策を国民によく分かるよう示して欲しい。

もんじゅ廃炉。

49772 個人 自営業 ６０代 女性 (1)原子力発電０％シナリオを選択します。

　　　直ちに全原発を廃炉にすることで、当然2030年
には原子力による発電は０％とします。

(1)原子力発電０％シナリオを選択する主な理由。

　　・「核」と「生物」は共存できません。核は人類のみならず全　生物の命を破壊します。核をコントロールする技術を人類は獲得　できません。獲得できない主な理由があまりにもタイムスパン
が　ちがいすぎます。エネルギー量が違いすぎます。
、
　　・事故がなくても作業員、環境が放射能汚染され続けます。

　　・使用済み核廃棄物の処理が出来ません。

この貴重な地球を後世に残すためには、直ちに人類は「核」から手を引くべきです。

従って直ちに全原発を廃炉にすることで(1)原子力発電０％シナリオを選択します。

　　(1)０％シナリオ以外に選択の余地はありません。

49773 個人 その他 ３０代 男性 以前送付しましたが、ゼロシナリオ希望と書かなかっ
た為再送付します。この中からしか選択肢が無いのな
ら、ゼロシナリオを選びます。本当は今すぐ原発を全
て止めて今すぐ廃炉にしてほしいです

以前送付したものと意見は同じです。パブリックコメント、記載方法が複雑すぎます。これではどれにも分類されない意見ばかりが増えるんじゃないですか？真剣に声を聞く気があると思えない。
国民の意見をバカにするな

49774 個人 その他 ４０代 女性 ３つのエネルギー選択肢にはどれも反対です。「原発
の即時廃止」を望みます。

２０３０年までという遠い将来を選択肢に設けるのは現実逃避です。そんな時間の余裕はありません。今後一年以内にはゼロにすることは必須と思います。
理由（１）今回、東電福島原発事故によって事故直前・直後の政府や電力会社、経産省保安院、原発立地県の福島県庁の対応はどれも全く機能しなかった。この結果から判ることは、原発の対
テロ攻撃への防御どころか今後福島事故と同様な事故にも国民を守る対応は出来ないということです。
理由（２）使用済み核燃料の処分の方法が確立されていない。処分不可能な膨大な量がたまるばかりである。
理由（３）今後数十年以上にわたって、福島事故の廃炉作業にかかわる作業員の確保や廃炉費用の工面、今後まだ危うい福島原発の収束費用工面も難しいのに他の原発の維持は不可能で
す。
以上のことから原発の即時停止と廃炉作業への移行、無駄づかいをしない電力使用の推進を強く望みます。

49775 個人 その他 ５０代 男性 直ちに原発全廃。 福島原発で起こったこと、未だ終息せぬ現状、技術を過信した傲慢さを真摯に受け止めるべき。

49776 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の比率は、ゼロシナリオで行くべきである。 原発の比率は、ゼロシナリオで行くべきである。
燃料費が上がり経済に影響することは事実であろうが、そのことが今後の日本経済に与えるダメージと「現在進行形の福島第一のリスク」「他の原発で事故がおこるリスク」を考えると原発ゼロ
にするしか選択肢はない。

また、国民のモチベーションをどう高めるかを政府は考えるべきである。
反対意見の多い中進めていくことで、将来「争い」「内乱」にまで発展してしまうのを恐れる。

49777 個人 無職 ７０代 女性 原子力比率０％を支持します。出来る限り早くゼロに
してください。

私が住む茨城県内だけでも、1995年に動燃で放射性廃棄物のアスファルト固化で爆発炎上事故が起き、従業員の方多数が被曝しました。1999年にはJCO臨界事故が発生し2名の方が亡くなり
ました。この時には私の家族も一時避難を余儀なくされました。何れの事故の際にも住民に対してすぐに状況は知らされず、事情を知る関係者だけが我先に避難するといったひどい状況でし
た。昨年の福島原発事故でも原子力安全・保安院の方が先に避難してしまい、住民にはスピーディの予測さえ公表されませんでした。原子力産業には昔からこのような住民の人命軽視の傾向
があり、今に至るまで改善されていません。このまま原発を続けていけば、また別の形で大災害を起こすでしょう。今回の事故を契機にもう原子力から手を引くべきです。2030年よりも前倒しで、
極力早期に原子力0％を望みます。

49778 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロシナリオをとるべきである。「即刻中止」とすべき
である。過渡期においても使用済核燃料をは全量を
直接処分し、損害賠償は全額を電力会社の責任に
よって行なうものとすべきである。

使用済核燃料の処分にかかる経費、潜在的な事故への十分な対策と補償の準備を考慮すると、経済的合理性からも原子力は成立しない。原子力の中止によって一時的に生ずるかもしれない
経済的負担は、あとになればなるほど大きくなるのだから、早くやめるのが合理的と思われる。即刻中止すべきである。

中止への過渡期においても、現行の原子力損害賠償補償契約は廃棄して、損害補償は全額、電力会社の負担とすべきである。廃棄物の処理に関しても同様である。発電を自立した経済活動
と見なすことによって、他のエネルギー源との正常な自由競争を行なわせることによって、事実上、ゼロシナリオしかあり得ないことになるのではないか。

49779 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ゼロシナリオを支持します 原発は事故を起こしたときのリスクが大きすぎるため。

49780 個人 家事専
業

４０代 女性 福島原発事故も未だ収束していない、そんな中で原
子力発電に頼る生活は考えられません！

【原子力発電ゼロ！核廃棄物を残さないエネルギー
への転換】を望みます！

福島の原子力発電による事故で、生活が変わってしまった人達がたくさんいます。

大阪に暮らす私たちでさえ、変わりました。

原子力発電は誰ひとりの笑顔も作り出しません。

それが解ったからこそ、原子力発電に頼る暮らしは、
今後、やめるべきではないでしょうか？

子供たちに私たちの尻拭いをさせたくはありません。

日本に暮らしていたい。

原子力に頼らない選択。

日本なら出来ると思います！

49781 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 「原発は即廃炉」を国が決定してください。 理由は、東日本大震災及び福島第一原子力発電所の事故により、地震で原発が壊れることがはっきりしたからです。また、国会事故調査委員会が報告したとおり、福島原発事故は「人災」で
す。すぐにすべての原発の停止・廃炉を政府が決定し、自然エネルギーに転換してください。そうしないと、第二の「人災」が起きます。以上の理由から、原発は即０％を希望します。

49782 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロを強く希望する。
原発の再稼働をせず、核燃料廃棄物を増やさず、２０
３０年までに原発ゼロを実現する。

本来、事故の危険を孕む原発が立地され続けてきたことを容認できないが、さらなる核燃料廃棄物を増やす原発の再稼働も、核燃料リサイクルにも賛成できない。
これまでのエネルギー消費過多の生産や生活のあり方を再考し、自然と共存する持続可能なエネルギー政策を構築し、現在の核や化石燃料に依存するエネルギー政策を大胆に転換していく
ことを求める。
原発は今回の福島原発事故以前から(チェルノブイリ原発事故)、人間の住む自然や社会や文化を破壊し、人間の生存を脅かし続けていることは判っていること。活断層が縦横に走る地震国日
本に原発が立地され続けてきたことは信じがたい。いったん事故が起きれば、どうなるか、現在の福島の状況や福島の人々の苦悩から十分に察せられる。”福島”から発想すれば”原発ゼロ”
の選択しかあり得ない。

49783 個人 無職 ６０代 男性 原発依存度「20～25」あるいは現状の選択を希望しま
す。経済面、技術面、安全保障の面で、ここ10数年で
は代われるエネルギーはないと思います。

エネルギー政策は、国家戦略の基本であり十分専門家の知見を集め討議し、誤ることなく日本の将来の設計をして頂きたいと思います。
意見概要の理由は下記です。

　・原発依存を下げた場合、電気代の高騰（1.4～2)が予想されています。　　  産業へのインパクト、家計の圧迫が大きく、経済への悪影響は図り知れま　　せん。ＧＤＰは４５兆円減少するという
試算が出ています。
　・エネルギーの戦略上、原油はシーレーンのリスク、太陽光、風力は天候次　　第という不確実さリスクがあります。安定して得られるエネルギーは原　　　子力です。日本ではハイテク産業が
多く、高品質な電力供給が求められ
　　ます。
　・日本は、原発の技術は先端を進んでいると思います。福島の事例を良く
　　検証し次の技術、政策に反映させて行くことが義務です。これは、日本の　　みならず世界へ貢献することになります。エネルギーは世界的な課題であ　　り、途上国では原発建設計画がめじ
ろおしです。日本は、先駆者として教　　えるべき立場であると思います。
　・国家安全保障上、原発は手放せません。日本の周辺には核を持つ国があり　　ます。原発を持っているということは潜在力があるということであり、こ　　れらの国に対する抑止力になります。
尖閣諸島、竹島などの問題がある今　　弱い外交であってはなりません。間違っても、原発０等とのメッセージを
　　発信してはなりません。
　・原発の次のエネルギー技術は当然必要で、重要です。核融合、メタンハイ　　ドレート等が候補であると思います。研究、開発中であると思いますが
　　このようなところに国家予算を多く投入し実現を早めるべきです。同時に
　　日本は、超先端技術を持つことになります。

49784 個人 無職 ７０代 男性 追加対策前のゼロシナリオを選択する。その上でCO2
削減努力は不必要である。

通常時と異常時の両方において核反応を完全にコントロールできる技術が確立されていない。
事故発生後の効果的な対処方法がない。
放射性廃棄物の処理法が確立されていない。
事故等により環境に放出された放射性物質を除去（回収）できない。
半減期が非常に長い放射性物質で環境を汚染する。
放射能による健康被害は恐ろしい。特に奇形の発生が。
放射能による健康被害には有効な治療薬がない。
放射能による健康被害が隠蔽され続けてきた。
放射性物質による健康への影響は非常に長期間続く。
CO2が地球を温暖化するということは理論的に証明された事象ではない。
CO2の排出により地球が温暖化するというのは原子力発電を推進するためのプロパガンダである。
真面目にCO2削減努力をしているのは日本だけである。

以上により、
選追加対策前のゼロシナリオを選択し、その上でCO2削減努力は不必要である。

49785 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は今後廃絶すべきである
プルサーマルおよびもんじゅの核燃サイクルを直ちに
中止すべき

１．使用済み核燃料の処理方法がない、行き場がない。
２．核燃サイクルは実現不可能でしかも、戦争に、核兵器につながるため
３．子供たちの安心安全な未来のため
４．那須塩原市は放射能の影響を多大に受けたため

49786 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年までに(1)原発依存度ゼロシナリオ 2030年までに(1)原発依存度ゼロシナリオ。可能な限り早期での全原発停止および廃炉を求めます。



49787 個人 学生 １０代以
下

女性 ゼロシナリオに一票です。 ゼロシナリオに一票です。

東京電力福島第一原発事故がありましたよね？
その時東電は「想定外」とし、「天災」だとしましが、
これは「人災」で
原発を受け入れて来た私達にも責任があります。

だって「今まではどうでもよかったけど、事故が起きたから反対。私達は悪くない」なんて理不尽ですよ

かといって東電の責任が軽くなるなんて事あってはいけないと思いますけどね。
雇用が減る？
知ったこっちゃありませんよ

職と命 どっちが重いと思ってんですか

後々残るモンなんですよ
それも億単位で。

「生きてる内は大丈夫だろ？」とかふざけんなですよ。

反原発で動いてる方も沢山いらっしゃいますけど、上からの圧力で再稼働せざるおえなかったんでしょう？
金が減る？株が？
先の事まで考えないんですかね。大人はキタナイですね。

すいません。ちょっと熱くなり過ぎました。
言葉使いとかすみません。
まだ子供と大人に片足突っ込んだようなガキの思った事ですけどね。

49788 個人 法人等 ４０代 女性 できる限り早い時期に、原子力比率０％（ゼロシナリ
オ）となるよう、切に希望します。

「エネルギー・環境に関する選択肢」を拝読させていただきました。コスト面等々、難問が多いことは理解いたしましたし、2010年時点でのエネルギーの選択、及び将来構想から大きな転換が必
要となってしまいますが、それでも原子力依存度０％（ゼロシナリオ）を、日本は選択するしかないと思っています。
東日本大震災において、原子力安全神話は見事に崩壊し、未だ避難生活を送らざるをえない福島の人々は何も解決されていません。おそらく、一生、元の生活に戻れない方々が殆どとなって
しまうのではないでしょうか。地震・津波で壊滅状態に追い込まれ、原発事故で復興したくても手も足も出せない状況。私は、身内に福島の被災者がいるため、より切実に、悲惨な状況が実感と
してあります。
これだけの大事故を起こしてしまい、世界中に大迷惑を掛けることとなってしまった日本の原発。未曾有の大地震は事故のきっかけとなっただけで、原発はもともと安全とはとてもいえないもの
だった、ということがはっきりした今、これ以上、原発に頼ることはもうしてはいけない、と強く思っています。

49789 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は今すぐ０にするべきです
全ての原発、そしてもんじゅの廃炉
プルサーマルもやめてください

政財界の偉い人のために市民を犠牲にするのはやめてください
民主党政権 悪です

49790 個人 その他 ３０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増や
すスケジュールを国民にしっかり示すべき。

49791 個人 自営業 ６０代 男性 出されている３つのシナリオの中、１．原発ゼロパーセ
ント依存度シナリオを支持する。この「３つのシナリオ
から選べ」という設問は著しく不公正な方法であると思
う。

いままでの恣意的な「安全神話」が崩壊した今こそ、原発に依存した世界からの離脱をはかるべきと考える。もう国民は、原子力発電による既得権益者の存在を許すことはないと思う。

49792 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発いらない。 政府は国民を守れ！
私利私欲を捨てろ！

49793 個人 その他 ５０代 女性 原発の比率０％を三つの理由で支持 原発の比率０％を選択

原発には以下の理由で反対

 １．放射性廃棄物の処理の道筋がたっていない。万年単位で保管するのは非現実的。

 ２．事故時だけでなく、常時、被爆しながら働いている原発労働者の健康を犠牲にしている。

 ３．事故の究明がされていないのに、原発を動かすのはあまりにも危険で無謀すぎる。

原発が稼働しないと電力が足りないという意見に対して

現在、猛暑の中、原発2基の稼働で乗り切っている。環境省が推奨する冷房28度の設定をもっと徹底し、日中の店内の照明をもう少しおとせば、ピーク時の電力消費量はもっと抑えられる。今だ
に、乗り物や建物の冷房が効きすぎている。また、日中の店内の照明も明るすぎる。

49794 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発は０％が望ましいです。 事故が起きてしまった以上再稼働は無理です。
被災地に対しても誰も責任すら取らないし、放置しているのは
おかしいはず。本当に力があるならば、原発依存からの脱却を図れと言いたい。

49795 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオ 原発を誘致した自治体には補助金がおりる。しかし、福島原発の件から明らかなように、原発の被害は補助金が支払われた自治体に限定されることはなく、周辺自治体ひいては日本全体（日
本に対する風評被害など）極めて広範囲に及んだ。補助金を支払うのであれば、これらの全てに対して補助金を支払うべきである。そうであれば、原発は火力発電に比べて決して経済的ではな
い。現在利権をもつ自治体との関係をもう一度見直して欲しい。

49796 個人 その他 ４０代 女性 原発はすべて廃炉にしてほしい。原発を一日もはやく
ゼロにする事を前提としたエネルギー政策にシフトし
て欲しい。

まずは、ゼロ目標を掲げないと、ズルズルと既得権益者の都合で先延ばしになり結局は同じ事を繰り返します。そもそも地球温暖化と原発推進を絡めること自体おかしな話です。ひとたびまき
散らされると地球の生き物の生命活動を脅かし、未来を奪うような物のどこがクリーンなんでしょうか。
経済の為に原発は必要、と云う経済界のエライ人達、生きて元気に働く国民あっての経済活動なのに、何が「経済のため」なんでしょう。財界の人達や官僚や政治家も家に帰れば家族がいるで
しょうに、我が家の子供や孫は安全なものを食べてるから大丈夫、とでも思っているんでしょうか。

49797 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオで即時０％を希望します！ 原発事故で大きな被害に遭い、その恐ろしさ、深刻さが明確になりました。
一旦被害に遭うと元に戻すことは無理であることもわかりました。
あの事故の可能性がゼロでない限り、その被害に遭う人々がいる限り
原子力は使ってはいけないと思います。
人が健康に幸せに生活していないなら経済がどれだけ豊かでも意味がないと思います。それを「国民」が望んでいると思っているのは本当の「国民」の存在が見えていない方々だけだと思いま
す。

49798 個人 家事専
業

５０代 女性 原発のこれからについて 東京在住。東京が消費する電気のために、地方に原発が作られたと教えられ、それを信じていましたが、震災後はそれが大嘘であるとわかりました。原発は電気を生み出すためではなく、一部
の人間たちの利権のために存在しているのですね。地球上のあらゆる生命を奪う危険が大きい原発、その維持も、事故処理も、すべてにおいて誰かの命をかけた働きがなければならない原
発、しかも、今回のような大事故が起こり、多くの生命が失われ、途方もない数の国民の人生を狂わせるようなことがあっても、誰も責任を問われることなく、ほとんど補償さえ受けることがない
現実。存在しているだけで金のかかる原発。私はこれ以上原発の存在を許すことができません。即刻廃炉作業に着手してください。昨年来、原発が稼働していないのに、何も不自由はありませ
んし、たとえ不自由になったとしても、我慢する覚悟もできています。即ゼロ。即廃炉。これ以外の選択肢はありません。

49799 個人 その他 ６０代 男性 原発は、フクシマの事故によって明らかになった通り、
危険な放射性物質をまき散らす、放出する。このよう
な原発はすぐに止め、廃炉として、原発ゼロの実現に
全力を挙げるしか、ほかにシナリオは無い。

火力発電が休んでいたりするが、今ではシェールガス発電や、コ・ジェネなどの開発が進んでいるから、いくらでも原発に代わる代替発電は実現できるのであって、何も原発にしがみ付く必要は
無い。
更に、プルトニウムなど核兵器の製造に充てる放射性材料を、生産するのは違法であって、直ちにやめなければ、もし災害でも起きて核物質の安全が脅かされる事態になったら、危なくて安心
して暮らして行けない。
核廃棄物の 終処分は、その見通しさえ立っておらず、情けない中途半端なままに危険が増大するだけの事態を、政府も電力会社も座視している。
このような、破たん状態にある原発は、百害あって一利なしだから、すぐに止めるに越したことはない。速やかに原発をすべて廃炉とし、これに代わるエネルギー政策に切り替えれば、国民はま
だ政府を見捨てないでしょう。

政府および原子力に関係する政府職員には、原子力ムラのために奉仕せず、国民のほうを向いて仕事をするように願う。

49800 個人 無職 ３０代 女性 １．ゼロシナリオ選択
核は要りません。

電気のために原子力を使うなど、部屋いっぱいの装置を使ってコーヒーを一杯入れるようなものです。一言で言えば無駄です。しかも危険な核を使用とあれば平和的観点からも到底納得できま
せん。
福島原発の燃料棒（使用済み）たった一つを取り出すだけであれほど苦労するのに、今後完全な収束に何年かかるというのでしょうか？（収束宣言とやらは実態と乖離していてお話になりませ
ん）
電力不足で脅しているようですが、原子力は世界的にも効率の悪い発電として知られております。火力水力自然エネルギーで十分まかなえるのに（大飯を一機稼動のために火力を６機停止し
たと聞きました）また夏日の昼間数時間の為だけに、原子力発電が必要と思う人間はそこから利権を得ているものだけです。人の心あるなら到底賛成できないはずです。
世界の趨勢は既に原発は時代遅れと言うものです。（アメリカ、途上国を除く）精神的な途上国である日本は仕方ないのかも知れませんが、このまま世界の笑いものにならないよう、原爆で亡く
なった人々、子孫の為にも原発ゼロの国土を希望します。



整理
番号

個人/
法人等

職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

49801 個人 学生 ２０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢について 原子力発電所という危険なモノを絶対安全(問題は起きない)と言い張り、結局、未曾有の大惨事を起こした日本。想定外では済まないし、なんて無責任。日本にだけではなく、世界に対して絶対
してはいけない過ちを犯してしまったのに、引き続き稼動させるという選択肢が出てくること事態が腐っている。本当に腐っている。原発は今すぐ廃止！もちろん未来永劫０％！

エネルギーは風力、火力、水力、その他（原子力以外）で足りなくなる筈が無い。
もし足りないならば、それは日本が他国に比べてエネルギーを喰い過ぎる国だと言う事。エネルギーを増やすのではなく、消費を減らすべきだ。
夜が暗いのは普通の事。朝から朝まで明るい必要は無い。何より子供達の命、健康には代えられない。

49802 個人 その他 ６０代 女性 原発に依存してきたエネルギー政策を止め、すべて
の原発廃炉および原発関連施設の閉鎖を直ちに行
い、太陽光、風力、水力などの再生可能なエネルギー
に変換する

1　原子力推進政策が生み出した地域、自然の破壊と税金の無駄遣いをやめなくてはこの国に住み続ける意欲を失う。

2　福島原発事故の後始末、原状回復もなされていない中で終息宣言を断行する国民不在、原子力推進勢力と政治のなれあいはまじめに勤労する意欲を失わせる。

3　原子力のコスト計算が廃棄費用などを含まない電力会社による恣意的なものであることは30年以上も前が指摘されてきたにもかかわらず、無視し続け安い上がりな電力と喧伝してきた電力
会社が、福島原発事故後、電気料金値上げするなどの身勝手な国民の勤労と納税意欲を失わせる。

4　不誠実且つ当事者能力のない東京電力に電気を独占させることをすぐに止めさせる

5　大小の地域の中で再生可能な電力を発電しそれを地域内で消費するするシステムを今すぐに構築する

6　自宅でも簡単に発電可能なこととその助成制度の啓発の一層の推進

49804 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロを望む。
(1)事故の際、人間がコントロール出来ない。
(2)放射性廃棄物の処理見込みが立って無い。
(3)放射能放出が超長期に渡り、建屋や原子炉の耐久
年数を超える。

日本は、地震国で原子力発電は危険極まりない。
火山国の日本として、新たな発電については、地熱発電を推進すべき。
国定公園や近隣温泉地の問題はあるが、国定公園のすべてが地熱発電所になる訳でもないし、法律上で例外とすれば良いと思う。
温泉地への影響についても、地熱発電と通常温泉地の温泉くみ上げの深さが違い、影響が無いともされている。

49805 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発再起動絶対反対！ 今、目の前の事よりも、後世のことを考えられる政府、人になってほしい。原発を動かすなんて何の為なのか…命より大事なものんか一つもないと思う。
地球で自然の一部として生きてるのだから自然をまもる事しか他に何を理由にして動かせるのか。絶対反対。
これから生まれてくる子供達の事を考えて。
日本国民として、世界の人達に恥じないように。同じ地球で生きてるのだから、国をもこえた所に大事な事があると思うから。
自然に寄り添った灯りを今の豊かな人間の知恵を集めて考えればいいじゃないか。
この事故が起こってしまった国だから新しいいい物を作る方にお金や時間を投資するべきだと思う。

49806 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 福島第一原子力発電所の事故を見て、与える被害が多岐にわたり、かつ生活を崩壊させることが分かった。これを保障し、また事故の修復は不可能と考える。
さらに放射性廃棄物の処理問題も解決されていない。
事故の検証が十分でないままの原子力発電所の再稼働もありえない。
この国の国会、政治家、官僚はどうかしている。
どうか安心して暮らせる政治、行政を行ってください。
子供たちに明るい将来が訪れるよう、私も頑張ります。

49807 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 安全性が確立されていないものは選択肢に入れるべ
きではないと思います。

危険でリスクが高いから

49808 個人 家事専
業

３０代 女性 ドイツのように原発ゼロで安全かつクリーンなエネル
ギーにシフトしていくことがこれからの私たちに必要な
ことです。

原発は、事故があった時に、人間だけでなく生態系にも、そして地球上の海・大気・地上でつながっているすべてに影響を与えます。
だからこそ、クリーンで安全なエネルギーにシフトしていくことが重要です。
日本もドイツに続きましょう。多少の節電やエネルギー関係の対策には我慢できますので是非、原発ゼロを進めてください。お願いします。

49809 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはど
れも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約
束するものではありません。

直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる

49810 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 人や様々な生物、自然の生命に関わることなのに
管理が出来ないという結果が出たのだから、
続けることは不可能でしょ？
それでも続けるという考えは、全く理解不能です。
殺人犯にもう一度チャンスを与えるのですか？
罪を償うチャンスでしょうか？再犯のチャンスでしょうか？
私たちの未来はどうなるのでしょうか？
これから生まれ来る生命たちの未来はどうなるのでしょうか？
命を脅かしてまで、原発に頼らなければ生きて行けないのですか？
そんな愚かでひ弱な考えの人間に、他の生命を奪われたくありません。
国が今やるべきことは、再稼働ではないはずです。
崩れた神話にしがみつくのはやめて、新たな神話を創造して下さい。

私は千葉県の柏市で暮らしています。自然もあってとてもいいところです。
おかげさまで息子も自然の好きな子に育っています。
けれど福島第一原発の事故の影響で、柏は放射能汚染のホットスポットになったせいか、
近隣に比べ、空気線量が未だに高い傾向です。

近では近所の川の泥から高い汚染の数値が出てしまい、
子供にも近づかないように言っています。
道端に実る木の実も食べないように言っています。
これは哀しい事です。
そして福島第一原発の近くではもっと厳しい現実があるのでしょう。
この国は世界にも誇るべき自然の美しい国だと思います。
しかしその美しい国土あってこその日本であり、経済活動ではないでしょうか。

もちろん電気、エネルギーは私達の命や社会の根幹に関わる重要なものだと思います。
しかし今回の福島第一原発の事故で、原発の危険性、危機管理の脆さ、
原発行政の不誠実さや信頼性の低さ、加えて地震大国とあっては、
とても原発に依存する事に賛同できません。
多様性のあるエネルギー政策の確保が必要だと思います。

原発を手放すと経済が立ちゆかないという意見もあるようですが、
今のままでは日本の経済状況は衰退していくのみではないでしょうか。
エネルギー政策の転換による様々な技術、新しい市場の活性化を図る方がよほど
希望が持てるように感じます。
日本人にはそれを成す力があると私は信じています。

「ゼロシナリオ」の内訳が何故、火力65％なのか？もっと低減する事が出来るのではないか？
地熱利用も考慮されていないように感じます。
内容に対しては議論の余地がまだまだ多いと思います。
もっともっと、出来る事があるはずです。

子供達が希望の持てる未来、私達がこの国に誇りを持てるような選択をして欲しい、そう切に願います。

49803 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。私達は原発に依存
してきました。それは大きな過ちでした。ここから私達
はどう反省し新たな選択をしたのか、子供達へ、後世
へ、世界へ示す義務があります。今がその時です。



49812 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 (1)ゼロシナリオ

原子力発電を直ちに廃止してください。

原子力の扱いの難しさを知りました。
人間が安全に扱えるようになるには 到底無理です。

まずは廃止。即刻廃止をお願いします。

49813 個人 自営業 ４０代 男性 すべての原発を即時廃炉にすべきなのに、選択肢に
ないのはおかしい。

電力は現状、原発に頼る事無く足りている。これは今夏、関西電力、大飯原発を仮に再稼働しなくともピークの電力は足りていたという事実に基づくもの。原発の問題点は、使用済み核燃料を
現状処理できないという極めて危険で無責任な事実、3/11のような人知を超えた天災による防ぎようの事故、この２例だけでも即時撤廃すべき充分な理由となり得る。石油に変わる自然エネル
ギーの利用や新たなエネルギーの開発を国家事業にして、より安全で人間らしい社会を目指すべきだ。原子力発電危険だ。

49814 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力エネルギーは必要ありません！ 今年の夏も原発を再稼動させなくても、乗り越えることができたことが証明されました
原発の再処理、処分の方法も確立していない今、再稼動はありえないし、必要性を感じません
電力会社の利益のために一般人が犠牲になるリスクを高めることは避けるべきです！

49815 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年の原子力発電依存率は０％にすべきである。
近代以降日本国民が直面してきた国難や変化のなか
でも18年は短くはなく、持続可能な日本の展望を明確
にしたい。

　2030年の原子力発電依存率は０％にすべきであると考えます。

　急な方針転換は混乱を招くことは確かであり、ただちに停止とは考えませんが、近代以降日本国民が直面してきたさまざまな国難や変化のなかでも今後18年は決して短くはなく、将来世代に
対する責任としても変化の意志は明確に表明していかなければならないと思います。

　私は青森県で、原子力人材育成に関わる高等教育機関の教員を務めています。未来の技術者たちに、技術にたいするクリティカルな姿勢と、仕事に対する使命感と誇り、そして希望を失わせ
たくありません。そのためには、課題は大きくとも誇りを持てる日本の展望が必要です。
　原子力維持の論理は、現在の経済事情と既得権益の視点、日本のエネルギー安全保障の視点、あるいは軍事的ポテンシャルの視点、いずれにしてもオープンで合理的な議論が阻害されて
おり、これを環境的持続可能性からみた展望と同列に議論できるものになっておりません。
　日本のまた世界の人類の将来世代に対する公益を追及しようとする国家であることが、現在の日本人としての誇りと希望につながる展望であると考えます。

49816 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 聴覚障害者向けに手話通訳・要約筆記付き説明会開
催を！！

私たち聴覚障害者は情報弱者と言われております。識字ができず、手話でなければ内容を理解できない人もいます。聴覚障害者向けに手話通訳・要約筆記付き説明会を開催してください。
でなければ説明責任を果たしているとは思えません。

49817 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 今すぐに、すべての原発を停止すべきです。 これほどの地震大国である日本に、原発は、危険です。ひとたび事故が起きればどうなるかは、今回の福島の事故で思い知らされました。
震災がれきの受け入れでさえ、これほど抵抗があるのに、使用済み燃料はどうするのでしょうか？全国民が、そのことを考えるべきです。
原発がないと困るのはわかっていますが、事故のリスクを考えれば、何が何でも止めるしかありません。止めるにはどうすればよいのかを、考えなくてはいけないと思います。

49818 個人 自営業 ５０代 女性 3・11以降のエネルギー政策について 原発に賛成でも反対でも、一旦事故が起きればどんな人の人生も否定されてしまう。何もかも投げ捨てて避難し、塗炭の苦しみを味わいながら生きる事になる。取り返しのつかない事態と、処
理も出来無い核廃棄物を産み続ける原発を、この地震国にもう作ってはいけない。今ある50基も廃止、無くす、処理するための技術を確立するための人材育成の予算を組む事が必須である。
今だ惨事の続く福島原発四号機に関しては、海外の専門家の叡智を借りないと、世界に顔向けが出来無い事態が起きるのではと日々心配している。
原子力規制委員会の人事に関しても再考されなくてはいけない。田中氏を始め原子力ムラの人間を5年間据え置き、原子力行政を任せる事はひとつの国に文民統制の効かない「核兵器省」を
生み出しかねない。この事態を国会議員は甘く見過ぎではないか。
原発は、無くす。それ以外に無い。

49819 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオ 福島第一の人災の原因解明が明らかになっておらず、また命より経済が優先との経済界の考えにも賛同できない。原発に関して世界的な転換点にきており、新たなエネルギー戦略に取り組
み、世界へと発信していくべき。

49820 個人 自営業 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを切に望みます。 人の生命と健康、暮らしを破壊し、自然をもこわす原発は即時中止し、廃止してください。福島原発事故の原因をあらゆる面から探り、事実を国民全員、そして世界に公表してください。
安全な再生可能エネルギーの開発を進めてください。

49821 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持する。技術立国日本が目指すの
は省エネルギー化技術と自然エネルギーの商用化技
術にある。選択肢問わず 大の課題は、自浄作用(反
省/改善)がみられない経産省職員の業務。

ゼロシナリオを支持する。

イ）省エネルギー化により全体エネルギーを２０％ほど低減。
ロ）再生可能エネルギー（地熱発電，太陽光発電，風力発電）と、エネルギーシステム改善（全国共有，スマートメーター）と、によって変移分を補う。
ハ）電力事業者の送電部門と発電部門とを分離し自由化。常套手段の競争原理により電気代を一様に２０％ほど底下げ。

専門家ではない楽観的な個人意見であるが、当事者は世界が認める技術立国日本である。節約による分母低減と、効率化によるコストダウンと、研究による新技術導入と、が今から２８年後に
達成できる。この挑戦的なミッションを日本の科学技術力で達成できなければ、日本の製造業に未来はなく電気も余ろう。寧ろ、 大の障害懸案要素として、某省庁員が”電力会社の虜”なる言
葉があったが、そもそも国会議員が”省庁員の虜”になっているようにみえる。

なお原子力に関しては、福島原発の炉心内部の科学的分析が先ず必要。また全国原発のプールに散在している使用済み核燃料の早期安全密閉も必要。また非稼働であっても該プールの使
用済み核燃料が天災などにより破壊的事故をした場合の放射能拡散の低減方法、影響住民の退避方法に関して確立が必要。同じく該天災による該プールの該燃料の該破壊事故が起きるとし
て、その場合の賠償に関わる事前保険加入が必要。が先ず必要ではなかろうか。

つまり、今から３年後、万が一、既存の原子力プラントへの破壊的な作用（ｅｘ．地震）が生じても、３．１１のようなことを再現させない手段、万が一再現しても賠償できる手段を国内外へ達成明示
すべきである。

何れにしても、多くの国民が経産省員が主導（実質）するエネルギー政策に大いなる疑問を抱いているのが事実である。３．１１後をも改ざん，隠ぺい，癒着が常套表面化している経産省が関わ
る案件を、どうして信用できようか。

以上

49822 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロを希望します。しかし３つの選択肢では、送
電システムの見直しや再生エネルギー、蓄電技術の
開発等が考慮されていないと思われるため、原発ゼ
ロを前提とした新たなシナリオの検討を要求します。

　原発0％を希望します。
　日本は水と緑に恵まれた美しい国でした。海の幸も豊富で、例えば「寿司」という世界的にも認められた食文化をもつ国でした。それは日本人であることの素直な喜びの一つであり、誇りでし
た。少し前までは。
　おいしい魚や野菜、ご飯を安心して子供達や妊婦や海外からの友人や、自分の家族に食べさせられる国に戻れるならば戻りたい。戻って欲しいです。

　例えば私たちは、広島や長崎に原子力発電所を建設することはできません。原爆の記憶を受け継ぐ日本国民は、あの場所に原発を建設することに心から反対するでしょう。そして世界の人々
からも非難されることでしょう。「許されないことだ。」「非常識だ。」と。
　同じように、放射能が土地と人々に及ぼす脅威を、すべての日本人が再び体験してしまった今、そして私自身が今まで原発問題にどれほど無関心で無責任であったのかを知った今、もはや
国内に原子力発電所を許すことはできません。原子力発電の存続は、非常識だと感じます。

　再稼働した大飯原発がもし事故を起こしたなら、そして日本の中心に位置する水脈の中枢である琵琶湖が放射能で汚染されてしまったなら、瀬戸内海も太平洋も日本海も、そして日本の屋根
と呼ばれる中部や近畿地方の山々も、 一夜にして全滅し、取り返しのつかないことになることでしょう。さらに、琵琶湖を直接的に汚染することが容易に想像できる発電所は、大飯の他にも高
浜・美浜・敦賀と、たくさんあります。
　そして全ての原子力発電所は日本全国の海沿いにあります。日本という島国は、海に囲まれていると同時に、原子力発電所に囲まれているということです。事故の可能性を実際に目の当たり
にしてしまったいま、電力会社にいくら安全や必要を解かれようとも、日本という小さな島国を原発に包囲されたまま、何の不安も無く、心の底から安心して暮らせる人は居るのでしょうか。安心
して暮らせない国は、目指すべきではありません。

　エネルギーやお金を大量に消費する暮らしに素直な幸福を感じられた時代から、理想とする生活への考え方が変わってきていると感じます。とりわけ震災を転機に国民全体の意識が変化し、
まだそれが忘れ去られていない、それどころかますます高まり深まりを見せている今は、国全体が大きく舵を取るべき転機だと感じます。
　
　原子力発電所は必要ありません。

■ 2011 年 3 月 14 日、福島第一原発 2 号機の原子炉格納容器内の圧力が設
計上の限界を超えた後、東京電力社長の清水正孝は「第一原発の作業員を第二
原発に退避させたい」と経済産業相の海江田万里に伝えたと報じられている。
国を守るためには誰かがその場にとどまって何としても圧力を逃がし事態を収
拾する必要がある一方、一般企業従業員の生命を左右する状況であれば安全を
とるのが一般企業経営者の意思決定としては当然である。

「命をかけて国を守る」という仕事は本来自衛隊や警察など国家権力に結びつ
いた機関が行うべきことである。このような、一般企業が従業員の生命を賭け
て収拾に当たらなければならないという異常事態を 初から前提としている原
子力発電を、一般企業に任せることは絶対に反対である。同様、あるいはもっ
と悪い事態が再度起きた時、現状では国民は事態が悪化することを遠くから指
を加えて見ていることしかできない。

■ 2030 年までにゼロを目指す、といってもすぐに原発を停止できるかどうか
は微妙な状態であることは理解する。ただ、上記のような状況になった時、作
業者の生命を賭けてでも原発事故を収集できるような体制を電力会社、自衛隊、
警察などの間で構築することが必須である。

地域独占しており事業者間の競争がなく安全対策への 適化が自発的に行われ
ない事業環境で、かつ、下記のように企業倫理の低さを過去何度となく示して
きた電力会社だけに上記のような危険事態が起こりうる原子力を任せるのは、
国家の安全保証上不適切だと考える。こういった問題は、すべてが表沙汰になっ
ているとは考えにくく、同様の問題が水面下にあると推測すべき。

・東京電力は、2008 年に 15 メートル超の津波の到来可能性を試算していた
  が、それに対して津波対策強化を行わなかった。

・同じく東京電力は 2002 年に、原子力発電所のトラブル記録を意図的に改竄、
  隠蔽しており、当時の社長は引責辞任。また、内部告発から公表まで 2 年も
  かかっている。

・九州電力は 2011 年、運転停止中の九州電力玄海原子力発電所（佐賀県玄海
  町）２、３号機の再稼働を巡り、経済産業省が６月に県民向けの説明会を開
  いた際、九電の原子力発電部門の社員が本社や子会社の社員に一般市民を装っ
  て再稼働を支持する意見メールを送るよう依頼していた。

現状ではこのように倫理観が低い電力会社に原子力を任せているのであるから、
それを前提に原子力発電所の安全対策と、緊急事態の対応体制を構築すべきで
ある。

また、並行して、競争の中でエネルギーの安全性や、再生可能性、環境負荷の
低さをエネルギーの利用者が選択できる仕組み、競争の導入が必要だと考える。

■ 加えて、使用済み核燃料の処分方法は、技術的にも政策的にも本質的に未解
決の課題である。発電所内のプールに設置しておくことの危険性も指摘されて
いるが、2000 年代前半の十数年ちょっとの経済合理性のために、数万年に渡っ
て自分たちの子孫に迷惑をかけ続けるのは倫理的に許されることではない。

■ アメリカ、フランスなど 近でも原子力発電量を伸ばしている国家もあるが、
日本は地震・津波が多い国土であるので、許容できるリスクに大きな違いがあ
ると考えるべき。

■ また、福島原発のつくりでは、航空機が突入するなどのテロや軍事攻撃が行
われた場合、安全が確保できるとは言いがたい。このように国土の安全を守る
という点でも大きな課題がある。

■ ここまで述べた数々の問題を踏まえると、2030 年までに対して、他の 2 シ
ナリオに対して電気代の増加、経済へのマイナスインパクトはあえて許容して
も、長期的な視点に経てば、ゼロシナリオが日本という国に対してプラスであ
ると判断する。ゼロシナリオで他のシナリオと同様の GDP 規模にいつ到達する
かの試算でも、3 つの経済モデルでは 1, 2 年、残る 1 つのモデルでも 7 年
とのこと (基本問題委員会枝廣委員の「日本のエネルギーの選択肢」資料によ
る) で、この程度は許容できると考える。

■ 加えて、省エネと再生可能エネルギーへの投資、研究開発、事業化による経
済へのプラス要因がシナリオごとの経済インパクトに加味されていないのでは
ないか。第二次世界大戦後、憲法第 9 条によって戦争放棄をしながら世界トッ
プクラスの国家となったように、自ら省エネと再生可能エネルギーを選び、世
界でトップを目指すという方針は日本国民にとって夢のあるものだと思う。世
界の中で臆せず良いことを率先する日本として、ゼロシナリオを選びたい。

49811 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ選択希望。福島の事故で国の将来を左
右する事態の収拾を一般企業従業員が生命を賭けて
行うというのがいかに異常か明確になった。国や国土
の将来を脅かしかねない原子力は段階的にゼロにす
べきです。



49823 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 「原発ゼロシナリオ（即時）」

福島原発事故は続いています。
日本列島は地震の活動期に入りました。次の事故は
日本の破滅です。
ただちに全原発の廃炉を決断し、実行に移すべきで
す。

「原発ゼロシナリオ（即時）」

１）福島原発事故は続いています。高濃度の放射能汚染の中、作業をしていらっしゃる方々の被曝を懸念しています。

２）日本列島は地震の活動期に入りました。次の事故は日本の破滅です。
　　プレートのぶつかり合いが地震のエネルギーと聞きました。プレートは止められませんが、発電所は止められます。

３）ただちに全原発の廃炉を決断し、実行に移すべきです。
　　 終処分について英知を結集してください。

４）福島事故を起こさせた私たちの責任を果たすためにも即時ゼロを願います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以　上

49824 個人 その他 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 福島の収束がまだの状態で、原発を稼働することは考えられません。すべての避難中の方にまず補償を。４号機の収束を切に願います。

49825 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ０％シナリオを選択します。
2030年といわず、目標年度をさらに近く、できれば即
座に0％に向けて取り組んで欲しいです。

福島の原発事故を見ても、原子力の制御技術が十分確立されていないことは明らかです。他の原発は安定的に停止出来るうちに停止して下さい。子孫が食べる安全な食料を国内で作ることも
できなくなってしまいます。これ以上、愛する国土を汚染する危険を冒さないで下さい。

49826 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 国民の安全が第一優先だと思います。その観点から
はできる限り脱原発を進めていただきたい。

経済の犠牲になって、生命の危険にさらされる国民が出ることは避けなければならないと思います。

49827 個人 その他 ５０代 女性 原発０シナリオを支持します。２０１１年３月１１日の大
震災に伴う原子力発電所の事故と被曝と放射能汚染
の影響を見れば、原発が自然界や私たち人間をむく
むありとあらゆる命と共存できないことは明白です。

世界で唯一の核被爆国でありながら、またしても被曝者と放射能汚染を生み出してしまった日本。

昨年３月１１日の福島原発の事故は、福島を初めとする東北関東の人々を、住み慣れた家や土地から引き離し、心の拠り所だった仕事や暮らしを奪い、白血病や癌など放射能の影響におびえ
ながら暮らす生活をもたらしました。

日本有数の農業、漁業、水産業、林業のメッカであり、日本人の故郷の一つでもあった東北の地は、今や放射能に汚染され、完璧な除染の方法や期間も未だ特定されていません。

そして何より、日本国はいまだに漏れ続けている放射能を止めることができず、漏れ続ける放射能は福島の地はもちろん、日本中の土地と世界の海と空気を汚染し続けているのです。

このような状況を考えるとき、選択肢は原発ゼロ以外あり得ません。
私たち人間の手でコントロールできないものを作っていはいけない、持ってはいけない、自然界と共存できないものは持ってはいけないのです。

加えて、選択肢３では地球温暖化へのとりくみが弱くなっていると思います。

代替エネルギーとして、石油石炭などの火力だけを想定するのでなく、水資源、太陽光、その他、CO2を出さない自然エネルギー利用の比率を増やして下さい。温暖化対策にも対応した原発ゼ
ロシナリオを私は支持します。

49828 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロを望みます。 未来のためには、目先のリスク（電力不足）よりも長期的なリスク  （事故や環境汚染、核廃棄物の問題）のほうが問題視されるべきだと思います。
かといって化石燃料への依存も温暖化問題等を考えると適切ではありません。
再生可能エネルギーなど、自然への負荷が少ない方向へシフトしていくべきです。
かつ、それを各地域ごと、自治体ごとに自給できるような、小さなコミュニティでまわしていける仕組みづくりが必要だと思います。
現在のように一カ所で大量に作って、一度に送る、というやり方には無理があるのでは？

49829 個人 無職 ３０代 女性 即時原発廃止を希望します。 関西電力管内で生活してます。
大飯原発は再稼動されました。
しかし、節電されているかというと全くされていません。
通常の生活をしていますが、電力供給のピーク時でさえ、
再稼動しなくても十分電気は足りました。
新聞やテレビはそのことはふれません。
その代わり、原発をなくすと電力が不足する、
景気が悪くなるの大連呼です。
全く本当のことを伝えません。

また、福島の事故はチェルノブイリクラスの事故であり、
それ以上の放射能が放出されていることは
世界が認める事実です。
チェルノブイリよりも避難地域は小さく、
食べ物などの対策はされていません。
チェルノブイリ並みの健康被害が予想されるますが、
全く対策が講じられず、
後々に出てくることは、検査をしても検査結果を
教えてくれないなど共産圏の国よりもひどい対応をしてます。
これからの日本はとても悲観しざる得ないです。

49830 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを要望します。廃棄物処理で明らかに致
命的な欠陥を抱えているものを推進する意味がわか
りません。今の原発に関わるリソースをさっさと次世代
エネルギーの開発に注ぐべき。

停電したら世界が終わるみたいな煽り方は異常です。そんな脆弱な社会はおかしい。むしろ多少停電しても大丈夫なシステムを構築するべき。

49831 個人 その他 ２０代 女性 以前送付しましたが、ゼロシナリオ希望と書かなかっ
た為再送付します。この中からしか選択肢が無いのな
ら、ゼロシナリオを選びます。本当は今すぐ原発を全
て止めて今すぐ廃炉にしてほしいです

以前送付したものと意見は同じです。パブリックコメント、記載方法が複雑すぎます。これではどれにも分類されない意見ばかりが増えるんじゃないですか？真剣に声を聞く気があると思えない。
国民の意見をバカにするな

49832 個人 自営業 ６０代 女性 原発は０
速やかに廃炉を目指す。
エネルギーはほかの手段で。

各技術は人類が制御できない。
福島原発事故の収束は嘘
今も時限爆弾の状態。
フクシマの再現があれば日本のみならず人類に未来はない。

49833 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の撤退には反対です。経済の弱体化による国力
の衰退と、エネルギーの輸送路を絶たれ、国の存続を
怪しくする危険性。原発の危険性を無くすメリットに対
して、デメリットがあまりにも大きすぎると思います。

原発の撤退には反対です。正確に言うと、代替エネルギー策が立たない今、早期に撤退するのは反対です。

原子力発電には放射能の危険性や原爆に利用される危険性、放射性廃棄物の問題、災害時やその他の有事における放射能漏れの危険性などがあり、将来的には徐々に無くしていく方が私
も良いと思います。

まず、現在、原発撤廃論を唱える方のその理由としては、放射能漏れの問題が取り上げられていると思いますが、放射能で亡くなった方は未だ一人もおられませんし、学者/有識者の中には、
今回の原発事故による放射能汚染の量は全く問題にならない量であると唱える方もあります。むしろ、中国がかつて核実験を繰り返し、風に流されて日本に到達した放射線量のほうが多いとも
聞きました。しかし、それによって、健康が害されたとは聞いたことがありません。むしろマスコミ報道などによって、負のイメージが喧伝され、情緒的に原発不要論に誘導されている気がします。

一方、原発を止めることによる負の面を見ると、
* 化石燃料やその他の資源に頼ることによって、電力料金のアップで
日本のものづくりの弱体化による経済的影響
* 節電による、具体的な経済活動への足かせと精神的な停滞感を
日本全国にもたらすマイナス。
おりからの猛暑で無くなる方も少なく無いですが、節電によるエアコン
の設定温度自主規制も影響していると思います。
* 化石燃料に頼ることで、万が一中国がシーレーンを塞ぎ、日本がエネルギー
を絶たれてしまうことの危険性。
* 核兵器開発の可能性を無くすことで、核武装を進める近隣諸国に対する
国防上の問題。核武装には慎重になるべきですが、
可能性を残しておくことで抑止力にななると考えます。

集約すると、経済の弱体化による国力の衰退と、それを機縁とし
エネルギーの輸送路を絶たれ、国の存続自体も怪しくする危険性。
それに比べて、原発の危険性はゼロではないにしろ、得られるメリットに
対して、新たなデメリットがあまりにも大きすぎると思います。

原発からの恐怖をなくしたとしても、国がなくなっては本末転倒では無いでしょうか?

49834 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを指示します。
出来るか出来ないかで判断するのではなく、原発ゼロ
という目標に向かって、
努力していくべきです。
コントロール不可能な原発を捨てる勇気を持って。

目標を原発をゼロと掲げて、
他のエネルギーの活用、節電、様々な角度からの取り組みでそれは可能だと信じます。
また、目標を低く設定しては、その目標は達成できません。
原発ゼロという高い目標を立て、
それに向かって、チーム日本として、国民みんなで挑戦し、努力するべきです。
そして、その目標を世界に向かって、しっかり意思を表明するべきです。

火力発電所のハイブリット化、地熱エネルギー、太陽光エネルギーの利用。
節電だって、もっとできるはずです。
例えば、震災直後、全国のコンビニは看板などの照明を落としました。
これにより、どれ程の不便があったでしょうか。
なくても大丈夫なものって、探せば、けっこうあると思います。
ですので、ひとつだけにこだわらず、様々な方法を複合して、原発ゼロに向かっていきましょう。

49835 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は即時停止。原発に頼らず、自然エネルギーを
軸としたエネルギー政策をのぞみます。

私たちの社会に核の技術は必要ありません。汚染させた地域をこれ以上広げないためにも原発の即時停止をのぞみます。

49836 個人 家事専
業

５０代 女性 原発の比率は絶対０％です。今、日本中にある原発
は　ただちに廃炉にすべき。

使用済みの核燃料の処理方法も確立されてなく、地震大国の日本で原発は危険すぎる。
安全な新しいエネルギーの開発に力を入れて世界に売り出せるようにならなければ、日本の未来はない。
福島の悲惨な事故はだれにも責任が取れない。二度と原発を動かしてはいけない。

49837 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成です。 人口減少に向かう折から、節電その他の工夫・努力によって、原発なしでも電力需給上問題ないとの見通しをたてることも困難ではないと思われますので、原発再稼働に反対します。

49838 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。高速増
殖原型炉もんじゅも、即廃炉にすべきです。

地震活動期に入った日本では原子力発電に関しては絶対の安全はありません。
全ての原子炉の再稼働に反対します。全ての原子炉の廃炉をただちに決定してください。

既に破綻している核燃料サイクル温存が「原発１５シナリオ」と「原発２０－２５シナリオ」のシナリオだと思います。再処理の廃止を決めてください。

冷却材に金属ナトリウムを使っているもんじゅは危険すぎるので即廃炉にするべきです。高温のナトリウムは、空気に触れると燃え出し、水に触れると爆発し、コンクリートに触れても燃えたり爆
発したりします。

もっと省エネルギーの取り組みを進め、自然エネルギーを推進してください。

49839 個人 家事専
業

５０代 女性 エネルギーは原発依存を０パーセントとしてほしいで
す。
火力や水力、そのたの環境にも人間にもやさしいもの
にしてください。

原発は止まってからも危険なものです。いまなお福島の事故は収束にいたっていません。人間がつくりだしたものなのに、人間が制御できないものに頼ることはできないと思います。地震国日本
です。地震だけでも不安なのに、原発事故の可能性を考えると、この国に住むことができないと思います。

49840 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ゼロシナリオを支持します 死にたくはないので。

49841 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発を止めよう 原発を止めよう。
危険だから

49842 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 現時点で原子力を扱う能力がないので安全でクリー
ンなエネルギーにシフトしたい

日本には現時点で原子力を扱う能力（事故防止、事故処理、廃棄処理の能力）がないということが3.11をきっかけに知ることができました。

科学者にしても放射線の人体への影響度の説は様々で現在の科学でわかってないことも多い。

どんなに原子力が素晴らしくても、安全に扱えないのならやはり原子力から他のエネルギーにシフトせざるを得ないでしょう。
今の能力で原子力を扱うのは、他国や子孫にとても無責任なように思います。



49843 個人 自営業 ３０代 女性 原発の利用のないエネルギー政策の策定を要求しま
す。

殺傷能力の高い核の利用が、平和な社会の構築にお
いて、決して、共存しえないものと思うからです。

原発の利用のないエネルギー政策の策定を要求します。

殺傷能力のきわめて高い核の利用が、平和な社会の構築において、決して、共存しえないものと思うからです。

自分のため、家族のため、友人のため、子孫のため、原発のない社会を、切に願います。

49844 個人 学生 １０代以
下

男性 原子力はいらない（ゼロ） 原子力発電は、電力を一度にたくさん作れるから便利だけれど、安全性に
欠けているというところがある。自然の力に、人は勝てないんだよね。

何十年先に福島の大震災以上の大きな地震が起きたときに完全に守れるように
想定以上のシュミレーション実験をして、安全を確認する事が必要だと思います。

国民のパブリックアンケートは、お父さんに教えてもらわなかったら
知らなかった、だから、もっとニュースとかで大々的国民一人ひとりに
アンケートを取らないといけないと思う。

どやねん！

49845 個人 その他 ３０代 男性 ゼロシナリオ
原発依存度ゼロを希望します。

先の福島原発の事故以来、広大な福島県の土地と人々の生活を奪いました。
またそれだけでなく諸外国に様々な影響を与えています。
私は今は３０歳前半ですが、私たちが死ぬまでにこの事故の完全な収束を見届ける事は出来ません。
経済の発展も当然理解できますが、それよりもあまりに失うものが多過ぎるという事は事実ではないでしょうか。
どう考えても国益に適っているとは思えません。
地震や自然災害が多い日本においてこれ以上国土と生活を奪う可能性がある発電を続けていくのは理解出来ません。
また、国民は電力会社を選択する事は事実上不可能です。
インフラ事業とはいえ電力会社は私企業です。
何が由来かの商品が選べない、また他社を選ぶ事が非常に難しいという状況はあまりに独占的ではないでしょうか？
クリーンなエネルギーを選択出来る日本であって欲しいと切に願います。

49846 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。原発はそれが稼動してい
るいないに関わらず、人的または自然災害により再び
原発事故の悲劇が起こる可能性がゼロではないので
全ての原発の停止、廃炉を目指す事を希望します。

私は『ゼロシナリオを強く支持します』

まず2011年3月11日から現在に至るまで、福島第一原発の現場にて事故の収束に向けて過酷の作業を実行されている方々に心より感謝すると共にご健康をお祈り申し上げます。

原発の持つエネルギーは甚大であり、それを電力へ転換し平和的利用をしようという考えは、”原発は壊れない、絶対安全だ”という安全神話の上に成り立ってきました。私も含め、日本国民の
多くがこの神話をどこかで少なからず信じていたものと思います。

しかし、それは今回の東日本大震災、福島第一原発事故により真実ではないことが分かりました。いかなる原子力発電所においても１００％の安全はなく、さらに連日報道されるニュースでは活
断層直下に建設された志賀原発やそれに対する安全保安院のリスク管理の低い対応を見ていると次の悲劇がいつ起きてもおかしくないなと感じます。

ただちに全炉廃炉を決定しても核燃料の処理など、数100年規模の大事業になるかと思いますが、日本だけでなく人類の未来のために、福島の事故の当事者である私たちの世代が、原発の将
来について、日本のエネルギーの未来について安全で安心な道筋を立てることが責務であると考えます。

政府はエネルギー環境会議の『エネルギー・環境に関する選択肢』の中で雇用や産業の空洞化回避をあげていますが、経済の停滞は止むを得ないと思います。それだけ、一度の原発事故が
引き起こす社会的ダメージは大きいと考えます。

後にこの議論は2030年という期限設定ではなく、50年、100年先を見据えて『今』おこなわなければならない議論であることを強く主張いたします。

49847 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 全ての原発を即時撤廃して下さい。 １）地震や津波を止めることは出来ないのですから、日本国内で原子力発電を行うのは、正気の沙汰ではないと考えます。
２）特に、福島の原発で何が起きたのかさえ把握出来ておらず、事故の影響がどの程度あらわれるか確定出来ない現状で、なぜ稼働を急ぐのか理解出来ません。
３）また、電力業界とそれを管轄する省庁や政治のシステムにも、強い不信感を感じます。

49848 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを望みます。電力需給については、現状
で、この夏ほぼ原発無しで問題ない。安価になった天
然ガスの利用を増やし、電力消費の効率化をすすめ
ればいますぐ原発ゼロが可能である。

ゼロシナリオを望みます。電力消費については、現状で、この夏ほぼ原発無しで問題ないことから、いますぐ原発ゼロが可能である。電力会社の総括原価方式を廃止し、安価になった天然ガス
の利用をさらに増やす。電力消費の効率化をすすめ、需給の調整期能を充実させる。これらの方策によって、いますぐ原発ゼロが可能である。

49849 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 選択の中では「2030年原発ゼロシナリオ」を選択
しますが、即刻廃炉すべきです。

福島の事故の賠償や除染にかかるコストはまだ全てが出ていませんが、原発は全く経済的ではないことが現時点でも明白です。
使用済み燃料の処理方法も確立されていなく、不完全な技術が見切り発車していたのが原発です。
全ての原発、もんじゅ、六ヶ所村再処理施設等、原発関連施設の廃止を望みます。

49850 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを選択。 福島原発の被害が現状で食い留まったことを「好機」と考えるため。日本全体が壊滅的な状況にならなかったことをまずもっと自覚し感謝したい。そして原発ゼロの社会を実現するためにできる
かぎりの協力をしたい。日本の技術として原発の代替え策が世界に輸出できるように。古くは広島・長崎のことを考えても原発を可動させることは「核を持つ」ことに変わりないのだと今回の事故
で自覚できた。絶対に原発はゼロにするべき。

49851 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所の稼働の即刻停止および将来にわた
る原子力発電依存割合0の維持

東日本大震災において、原子力発電により、甚大な被害がもたらされることが明らかとなった。このようなことから、原子力発電は安全ではないと言える。また、日本の経済活動活性化に原子力
発電が不可欠であるとする主張も信憑性に欠ける。原子力発電所の稼働は即刻停止し、将来にわたり原子力発電依存割合0を維持すべきである。なお、原子力発電が、安全でないこと、日本
の経済活動活性化に不可欠であるとする主張が信憑性にかける理由を下記に示す。

(1)原子力発電所は自然災害に対する耐性を有していないため
　今後、地震、台風、隕石の落下等あらゆる自然災害が起こることが否定できないことは明らかである。さらに、東日本大震災が「想定外の自然災害」と称されるように、将来の自然災害の規模
を予測することが不可能であることも自明である。このように規模を予測できない自然災害に対し、十分な耐性を持つ設備を造ることは不可能であると言える。そして、自然災害に対する耐性を
備えていない設備が安全と言えないことは自明である。
　なお、昨今、電力事業会社および政府が訴える「現在稼働中の原子力発電は東日本大震災レベルの災害に耐えうる」とする主張は、将来にわたり、東日本大震災の規模を上回る自然災害発
生が否定できないことを考えれば、安全性の主張に当たらないと言える。

(2)自然災害による影響を受けた場合の被害拡散抑止方法がないこと
　上述のとおり、全ての原子力発電所は自然災害に対する耐性を有していない。この場合、原子力発電所には、自然災害の影響を受けた場合、被害拡散を抑止するための機能が求められる。
すなわち、原子力発電の源泉である核物質が裸になった場合においても、被害拡散しないような機能が求められるが、裸になった核物質を制御することは、現在の科学技術では不可能であ
る。

　以上のように、自然災害に対する耐性を有しておらず、有事の際の被害拡散抑止方法が確立されていない原子力発電を稼働させることは、国民を危険にさらす行為であると言える。
　また、原子力発電が日本の経済活性化に不可欠であるとする主張についても下記に示すように疑問がある。
　関西電力は、4月の時点で今夏の電力が供給能力に対し16%不足し、原子力発電を稼働させることにより解消できることを主張していた。この主張が正しければ、大飯原子力発電所が稼働し
ている現状は、電力使用量は供給能力に対し100%前後を推移するはずである。しかしながら、今夏の電力使用量は概ね90%以下(供給能力比）で推移しており、関西電力以外で余力を有してい
る電力事業者があることも考えれば、原子力発電を稼働させなかったとしても、電力不足に陥ることはなかった可能性もある。
　すなわち、日本の経済活性化に原子力発電が不可欠であるとする、政府および電力事業者の主張については信憑性がないと言える。

　以上のように、安全性の証明がなされず、経済活動活性化への影響度が少ない原子力発電は即刻廃止すべきであると考える。

49853 個人 自営業 ３０代 女性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持します。但し、原発については2030年を待たずして、即時廃炉を希望します。
福島原発の事故を考えれば、確率は低いかもしれませんが、被害が大きすぎるため、原子力発電の維持には反対します。子供たちに、安全な未来を残すためにも、可能な限り早急に脱原発を
すすめるべきです。

49854 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。
さらに2030年以降ではなく、原発依存度
即時ゼロを強く希望します。

福島第一原発の大事故は収束には程遠く、
いまだ不安な日々が続いています。
この不安は今のままでは消えることはない
でしょう。
今、私たちは力の入れどころを失っています。
信じるべき未来を失っています。
このような状態で、いかなる方法をとろう
とも、真の復興、発展は起こり得ないように
思います。
ほとんど全ての原発直下に活断層の存在が
認められ、核燃サイクルの要である もんじゅ
が事実上破綻しているいま、国としてとるべ
き道は、原発からの即時撤退であると考えます。
希望を持てる未来を手に入れれば、日本は
必らず発展すると思います。
ご検討よろしくお願いします。

本意見募集におけるシナリオの提示には問題点があって、原発依存度を即時にゼロ、或いは国民の生活が第一や社民党や共産党が提示する5年～10年後のゼロといった選択肢が提示され
ていません。
提示された３つの選択肢の中からは、結果的に2030年までにゼロシナリオ、を私は選ぶ事になりますが、即時ゼロを望んでいるのです。

現に、今年は日本全国の原発が一旦は全て停止しました。
大飯原発を再稼動しなくても関西電力の電力供給は需要を満たせると我々は主張しておりましたが、現に国民の過半を越える慎重論を振り切って大飯原発3号機を再稼動した直後、関西電力
はその電力生産と同等以上の火力発電による電力生産を止めました。
加えて、関西電力の 大電力需給見通し（2757万kW）を、実際の 大電力（2211万kW）は大幅に下回っています。

原子力発電は、廃棄物・使用済み燃料の処分費用や廃炉費用を含めると、電力企業が単独で負担出来ず国税の投入を必要とする過酷事故処理費用やそれに備えた民間企業試算の保険料
を抜きにしても、現在において原子力以外の基幹発電たる火力や水力を上回ります。

経済的に非合理となっている原発への依存度をゼロにするのは、早ければ早いほど経済の合理化を進められます。
危険性及び管理・処分費の増大と比例する使用済み燃料の増加を止められ、使用済み燃料の早期冷却にも着手しその危険性を低下させる事が出来ます。

即時ゼロシナリオ実行の場合、短期的にはガスコンバイドサイクル式火力発電を中核に据えます。
熱効率が良く出力も高く建設が比較的容易で建設費も安く、燃料価格もアメリカにおけるシェールガスの開発生産拡大により世界的に低下しているからです。
ロシアとの外交改善次第では、パイプライン敷設による天然ガスのより安価な輸入も可能となるでしょう。
韓国は 近、日本による買付に比して遥かに安価に、アメリカから天然ガスを購入しており、昨今の日本経済における燃料費の増大は、買付方法の改善によって下げられます。
加えて、新潟や秋田で有望な油田・ガス田が発見されており、2020年以降その商業化に期待が持てます。

火力率増大による二酸化炭素排出量増加の問題も、ガスコンバイドサイクルは低く抑えられており、近年は石炭式も技術改善により抑えられています。
一方、原発は、ウラン採掘から燃料処分に到るまで延々と化石燃料由来の電力を消費するので、相応の二酸化炭素排出を伴います。

原子力基本法に付された「安全保障目的」観点からも原発の即時停止は合理的です。
1969年の外務省外交政策企画委員会による｢わが国の外交政策大綱｣や、親族が電力会社に勤務する政治家の主張で、原発技術保持による核抑止力が主張されていますが、そもそもアメリ
カの意志により日本が選択させられた軽水炉では兵器用プルトニウムが生産出来ません。
兵器用濃縮には燃料サイクルの利用が必要となりますが、高速増殖炉は米仏独といった大国が挑み失敗断念し、日本のもんじゅや六ヶ所村再処理工場も実用の目処が全く立ちません。
抑止力としても無意味などころか、原発は敵国やテロリストからの攻撃からも脆弱であり、電源停止させられた時に復旧までの猶予が出来るだけ長く保てる様にする為には、全原発稼動停止に
よる使用済み燃料棒の早期冷却開始が必要なのです。

この様に、経済や安全保障上の合理性の観点から即時ゼロシナリオを選択すべきなのですが、電力業界や経団連など、所謂原子力村を構成する集団がそれに激しく抵抗します。
彼らの主張する｢経済｣とは、国益、即ち主権者たる国民全体の公益となる経済活動ではなく、国民に損害と脅威を与えてでも利権を満たそうとする私欲です。

彼らが原子力発電を行いたい理由は、国の法制度に守られた独占企業たる電力会社が総括原価方式の下で、如何なる高コストも、今回の原発事故がもたらした費用さえ含めて、購入先選択
不可能な消費者が払う電力料金に転嫁する事によって、資本主義自由市場経済としては当たり前の競争性が無い利益を貪れるからです。

原発は廃炉まで含めたその高コストに民間企業が独力で保有を耐えられるものではなく、送電線と合わせて国有化、独占電力会社解体による自由競争化を促進する事により、電力料金は下
がります。
高い電力料金を前提にした経済構造がもたらす、独占企業からの分け前に経団連は甘えているのであり、電力料金が下がって日本全体の企業の生産コストも下がるのが経済としては余程合
理的です。

国が一刻も早く廃炉を決断すれば、原子力産業に従事する人々は、今後何十年も続く廃炉作業で生計をたてられます。
その間に、中長期的に割合を上げるべき再生可能エネルギーの開発を進める事によって、新たな雇用先も確保出来ます。

即時ゼロシナリオは、経済産業における転換であり、工夫次第で国民が痛みを伴わず移行出来るので、私はこれを推します。

49852 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度は即時にゼロ、その結果として2030年ま
でにゼロシナリオを選択すべきである。その理由は国
民の健康生命と国土の保全と、経済や安全保障上の
合理性の為である。



49855 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ０シナリオを目指すことに賛成。
再生可能エネルギー35%については、さらに上を目指
すことを求めたい。
各自治体、企業、家庭が率先して再生可能エネル
ギーを利用することの必要性を認識すべき。

原発は破滅的なリスクがある以上、残すべきではないと思う。
もし、残すのであれば、起こりうるすべての事態に対処ができて、恒久的に存続できるものでなければならない。そして、それを国民が納得できることが必要である。現状では、それはできていな
い。私自身も現状では、原発はリスクが残るものだという認識である。
だから０シナリオに賛成する。

そして、化石燃料によるエネルギーは、さらに少なくし、再生可能エネルギーの割合をさらに増やすことを望む。
温暖化は絶対阻止しなければならない。

企業や個人は、利益追求を持続可能な社会という理想の下に追い求めるべきで、行政はそれをしっかり支えていくよう国民全体で一致団結するとき。
そのために、国の存続がかかっているという認識を国民全体で共有すべき。

再生可能エネルギーの普及については、そのような認識で取り組むべき。
まずは、各自治体、企業、家庭がエネルギーの危機的状況を理解し、意識を共有できるよう早急な意識改革が必要と考える。

49856 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年までのなるべく早い時点で原子力発電をゼロ
に。再生可能エネルギーの比率を「ゼロシナリオ」より
も高め、二酸化炭素排出量もさらに削減する。

昨年の東日本大震災において原子力発電の本質的な危険性が露呈した以上、脱原発以外の道はありえない。また、地球温暖化対策は人類全体が直面する喫緊の課題であり、二酸化炭素排
出量削減に務めることも必然である。

49857 個人 自営業 ３０代 男性 原発エネルギー 即時原発０を希望します。
安全面、利権や嘘で固めた原発、経済システムを
考えれば原発はいらない。
公衆電話からポケベル、携帯、スマートフォンと
カセットからMD、CD、DVD、ipodなど
色んな物が進化している。
原発も3.11以前に戻ってはいけない。
核のゴミ、活断層、規制人事の問題、
都合の悪い書類は提出しないなどの電力会社の体質、
関西電力の停電脅しの結果、大飯原発再稼働後すぐに
火力発電を停止させ、電力も足りていたなど、
関わってる人間の考え、体質もマイナスに働いている。
どんな物にも事故の可能性はあるが、
原発事故は健康、土地、食など何もかもを奪う事故。
日本は福島でそれを学んだはず。
人が居て、土台があっての生活と経済成長であるべき。
何の上の幸せかを日本は見直す時期。
進エネルギーに雇用と経済成長を求めるべき。

49858 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 福島原発事故を起こしてしまったため、原発ゼロに全力で取り組むのが、全国民に課せられた、倫理的責務である。
加えて、原発ゼロの目指すべきであることから、過酷事故対策がされていないにもかかわらず、原発再稼動することはあってはならないはず。福島原発事故を無視するもので言語道断。原発再
稼動も反対である。

49859 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持。但し稼動終了の時期は
大幅な前倒しが必要。既被災原発（東通、女川、福島
第一、福島第二、東海第二および中越地震被災の柏
崎刈羽）は即時、残り全基廃炉は10年以内が妥当。

好むと好まざるとによらず、日本は次の時代のスタートに立たざるを得ません。過去70年近くの日本を支えた価値観は、悉く行き詰まりを見せています。経団連は原発が止まると雇用が守れな
いなどと寝言を言っておりますが、震災前から日本的なビジネスモデルは行き詰まっていただけで、原発云々など方便にもならないと、ここ被災地では多くの者が見抜いています。
文明が節目を迎えるとき、その存亡はある二つの価値観を峻別できるか否かによって定まる場合が多いことを、歴史家が指摘しています。即ち、今日まで一定の成果を挙げてきた価値観のう
ち、次のステージに進む時点で「捨て去るべき価値観」と「次代に引き継ぐべき価値観」との二つを冷徹に見極められた文明は永続性を得る一方、捨て去るべきものに拘泥し続けた文明は滅亡
してゆくと言う分析です。
一旦トラブルが生じると制御不能な上に、問題が生じている現場に近づいて作業すること自体が叶わなくなる点や、鋼鉄の融点を越える熱源を水冷で鋼鉄の容器内にとどめようという稚拙な思
想から脱するすべがないといった点で、軽水炉原発は工学的にすでに陳腐化しています。
また社会学的に見ても、嫌悪施設の代表たる原発は都市部では決して受け入れられず、経済力の弱い地方の集落を狙い撃ちして存在するほかない点は極めて差別的であり、日本が誇り高い
文明先進国として存在し続けるに当たり、明らかな汚点であると言わざるを得ません。加えて、処理の方途が無いままで核廃棄物を産出し続ける点でも、前近代的な所業であり、わが国の伝統
を引き継ぐ担い手である後世の日本民族に対して、到底胸を張って語れるような事業ではありません。
世界の趨勢を見誤るべきではないという視点も、重要です。経済力が力の源泉であるという事実は、当面世界を支配し続けます。日本はすでにその恩恵に浴して来ました。しかし、その点にお
いて今後わが国の相対的な地位が低下する方向への圧力は不可避であるとの認識は、やはり額面どおり受け止めなければなりません。だとすれば、世界を覆う価値観の方を、日本が先頭に
立って変えてしまうという作戦も、もっと真剣に考えられて然るべきです。すなわち、燃料の産出地が偏在している意味で、核燃料は化石燃料に比べて、わが国の手足を縛る恐れが大きいと言う
ことを、これからは真剣に考えなければなりません。特定の産出国や、燃料流通の制約となる仕組み（国家も含む）に依存した将来図は、今こそ捨て去るべきで、さらには「そんなもの（核発電を
含めた核保有）には元々大した価値が無かったのだ」という「新しい価値」を日本が先に構築してしまえば、わが国の相対的な地位は、予想に反して下方硬直性を示す可能性ですら、あながち
夢物語ではありません。原発や輸出加工貿易など、昨日までの古い立役者たちに今こそ引導を渡し、新たな地平を目指す格好の機会に、脱原発を位置づけたらいいと思います。
高い倫理に裏打ちされた誇り高い国家として、日本は面目を取り戻すべく、まだ誰も実現できていない真の脱原発に世界で一番乗りを果たしましょう。

49860 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は現実的な範囲で可能な限りの安全対策を速や
かに実施し継続利用。

原発は現実的な範囲で可能な限りの安全対策を速やかに実施し継続利用。原発に理解のある立場の国民から見ても、充分な安全対策が取られていたとは思えない。ベントの際の排気坑での
フィルタの設置、全電源喪失への対策不備、万が一に備えた電力会社での保証積立制度の法整備化、 終処分場の確保など、現実的で可能な安全対策の実施を。 終的には国民に責任を
持って選択をさせるべき。それで原発不要となるなら仕方ない。政治家や官僚が決めたことだから、他人事のように無責任な批判をする人が跡を絶たない。 後は明確な選択肢を提示した上
で、国民投票を行うべき。政治家や官僚が責任を負えることでは無い。

49861 個人 自営業 ３０代 男性 将来的に原子力発電所を0にする。 日本がこれだけの経済成長を遂げ、今のような暮らしがある背景に
原子力が大きく関わっている事は十分に承知しております。

原子力を完全に否定する訳ではございませんが、私が将来的に原子力を0にしたい思いの背景には、処理が追いつかず、どんどん溜まって行く放射性廃棄物を子ども達の未来に残してしまう
事が主な理由です。

処理技術が確立されないまま実運用されておりますが、このままではトイレの無い部屋で食事を続けているようなものです。
今の世の中を生きる大人として無責任であるとも思います。

また、世間的に原子力のコストが安いとも唱われておりますが、再処理や、廃棄物の管理貯蔵、廃炉にかかる費用を計上するとどうでしょうか？

CO2削減の話もよく挙げられます。
ご存知の通り日本の火力発電は完全燃焼に近い状態で燃料を燃やすのでCO2がほとんど出ません。（そもそも、CO2が温室効果ガスと言われるのも仮説にすぎませんよね。）
と言ってもいつまでもエネルギーを化石燃料に頼るのもナンセンスな話ですが…。

そこで、日進月歩で進化して行く日本の技術。
海外で試験運用や、実運用されている太陽光発電や地熱発電の技術も10年前のモノとは比べようのないくらい進化しましたね。
そんな海外の国が日本の技術でエネルギーシフトして行くのを時々、母国を離れて暮らす友人を通じて知りますが、日本ではなかなかその技術が日の目を浴びる事が少ない気がします。

ただ、売電や送電の仕組みがこれまで同様だと、エネルギー転換はとても難しく、エネルギー改革を進める上では発電方法だけでなく、これまでのインフラの構造や仕組みも見直さなければな
らない大変な事だと思っております。
一言で原発0を言う事は簡単ですが、課題は多いですよね。

知識に乏しく、具体的に原子力に変わるエネルギーの提案はできかねますが。
将来を生きる子ども達に、胸を張って生きて行きたいものです。
そんな未来の社会を望んでいます。

乱文失礼致しました。

49862 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します、 立地安全性の徹底調査、事故時の多層的安全確保対策がされない限り、日本での原子力発電所はけっして運転されてはならないからです。代替発電手法をその間に模索し、安定的かつ必要
充分な発電／電力供給を目指すべきと考えます。

49863 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発に依存しない日本が、世界のエネルギー政策と、
未来の地球をリードする！

世界で、ただひとつの被爆国である日本には、他国には出来ない大きな使命があります。それが、脱原発です。ドイツや他国に出来る事が我が国に出来ないはずがありません。この事案に関
して、税金の投入に反対する声は大きくないと思います。国民は、また人類は、生命こそが1番尊いという哲学に目覚め始めています。人間社会にとって何が1番大切で、地球の平和の為には
何が1番基本となるのかを、根本に置いた行動は、必ず民衆に指示されます。平和や、安全への貢献が日本や日本人の為になるのです。

49864 個人 自営業 ３０代 女性 脱原発及び持続可能なエネルギーの選択を希望 原発は事故なく稼働中も海を放射性物質で汚し、海水温度を上げ、環境に悪影響を及ぼします。ひとたび事故になれば人が住めない不毛の地になり、人体への影響、特に将来を担う、国を築く
要のこどもに大きな被害をもたらし、国の繁栄にもマイナスになります。そのような原発を日本がいつまでも抱えており、ドイツのように廃炉へすぐに方向性を切り替えないのは問題を先送りにす
るばかりで解決になりません。即刻廃炉へと動き、小規模水力や波力発電など、日本の地理環境を活かした持続可能なエネルギーの研究開発に国を上げて着手、推進していただきたい。それ
により、日本の住民、農業や環境など全てを被爆の危険から遠ざけて安全に安心して暮らせる国にして欲しい。世界を福島原発の事故で放射能汚染した日本がこれ以上原発に頼ってはいけな
い。

49865 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発に頼るエネルギー政策はやめていただきたいで
す。

原発は絶対に反対です。
日本は地震の多い国。「安全」はありえないです。
たとえ火力発電所にもし未曾有の被害があっても、何十年も立ち入り禁止地区にはならないでしょう。
あの原発事故によって国土も奪われたと感じています。

核廃棄物処理の問題も世界中でありますし、今後の地球のことを考えると、
どうしてもこのまま原発を利用していくことに疑問しかわかないのです。

電気代が値上がるから今のままで続けていく　というのは理解できません。
国民の命と経済とを天秤にかけること事体が間違っていると思います。

日本は核爆弾と原発によって３度も被爆しました。
今こそ世界の省エネや自然エネルギーのリーダーに名乗り上げる時期です。
ですから海外に原発を作ることはやめて下さい。
日本も諸外国も心からＷＩＮ　ＷＩＮの関係になれる事業があるはずです。

送電部分を売却させたら、自然エネルギーを利用した電力会社も参入しやすくなると、聞きました。電気も産地や材料がわかって安心して消費者が選べるシステムがあればいいなと思います。

エコな生活はカッコイイという土壌もできつつあります。
この分野で世界一になれば未来に希望を描ける国民も増えるのではないかと思います。

49866 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロ・シナリオから現状では不安定・不確実で採算も
採れない自然エネルギーの利用を減らした新たなシ
ナリオを支持します。

原発の比率は、ゼロシナリオで行くべきです。
 福島原発事故によって明確にされた、事故のリスク、事故が起きた時の対策の不充分さ、未だに解決の見通しが立たない核廃棄物の 終処理問題など、様々な問題を抱えるからです。
また自然エネルギーは、補助金及び全量買取等で補填しているように採算が取れる技術ではなく(税金を大量に投入しているのは原発も同じですが)、2030年に35％などとうてい無理なシナリオ
です。また、温暖化に関してはアメリカ・中国のような大国が対策をとっていないことから甚だ疑問であり、仮に温暖化しているとしても日本のような小規模な国が積極的に進めるべき問題とは思
えません。また日本の火力発電の技術は非常に優秀で、ほぼ大気汚染を防止できている状況からわが国が進めるべきシナリオは
・原発0％
・石炭及び石油火力をメインとする
・自然エネルギーに関しては研究を継続するが勘定に入れない
以上のシナリオを進めるべきと考えます。

49867 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力による発電から卒業しましょう。 これまで、国や大きな力を持っている所に何も考えずに従う姿勢を取ってきました。
福島の原発事故後、自分で考え、判断して生きていくこと、国民が真の自立をしないと、国自体が滅びていくだろうと実感いたしました。

原発には頼る必要はありません。
原発のないところでエネルギー政策をどういていくかを話し合いたい。

と考えます。

49868 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 政策判断に必要な情報は、中立的な第三者機関から
も情報を得て公表。管理能力不充分かつ改善見込が
ないウラン原発は20年以内全廃を目標に、太陽光で
はなく、蓄電技術、地熱発電、メタンハイドレート活用
に注力。

1)情報の信頼性・透明性の向上：
発電能力や余剰等、正しい政策判断に必要な情報は、電力会社が調整可能な自主報告だけに寄るのは公正ではない。国内外の中立的な第三者専門機関から情報を得て、インターネット上で
広く一般に公開する。

2)管理能力・改善不足のウラン原発依存からの脱却：これまでまともな保険にも入れず、3.11以前、以降の事故対応・再発防止策ともに不充分かつ改善見込みがない現状から、日本国内でウラ
ン原発を安全運用する能力は、技術面以上に、組織面において明らかに不足していることが分かる。1)の情報を元にウラン原発からの脱却・廃炉を20年以内に計画的に進め、輸出可能な廃炉
ビジネスを成熟させる。

3)国内資源を活かせる代替エネルギーに注力：
現在の火力発電・ウラン原発は安定的エネルギー供給には貢献できるかもしれないが、燃料費高騰へのリスクヘッジが不足している。資産を国内に保留しつつ、安定的なエネルギー供給を可
能にするため、地熱発電・メタンハイドレート活用に注力する。同時に蓄電技術とスマートメーター普及による電力利用の効率化を進める。
小規模再生エネルギー発電の普及は必要だが上記に圧倒的優先権がある。安価な平地の少ない日本には向かない太陽光への集中投資は非効率なので、即時撤回する。



49869 個人 自営業 ６０代 女性 原発は0%。
稼働中のものは停止、停止中のものは順次廃炉に。
新しく原発の建設は行わない。
自然エネルギーを推進し、そういった業者や企画にこ
そ、政府は援助すべき。

まずそもそも現代の 新技術をもっても、安全で完全な処理方法が確立されていなくて、100万年も隔離保存しなくていけない廃棄物を産出するというだけで原子力発電は止めるべきです。

また事故に備えてどれだけ安全性を高めたところで、自然災害は必ず想定外なことが起こります。ましてや今のように異常な気象変動が起こっている時代に、これから起こる自然災害を事前に
すべて完全に想定することは不可能です。

事故が起こった場合に出る被害を考えれば、原発ほど長期に渡って人の生命を脅かし、広囲に及んで不安な生活を人々にもたらし、膨大なお金と時間がかかるエネルギーではなく、事故が起
こっても人力で解決できる、たとえば太陽光パネルが台風で飛んだとか、風車が倒れたとか、目で見えて、原発事故に比べて解決策が非常に簡単で時間もお金もかからないものへのエネル
ギー転換を行うべきです。

自然エネルギーは不安定だとか、言われていますが、それは政府が本気で自然エネルギーに取り組まないからです。政府が本気で取り組めば、自然エネルギーだけで賄うことはできます。今
の電力会社を自然エネルギーの会社へ転換させるとか、送電線を自由化するとか、小電力発電会社の起業をサポートするとか、政府としてできることは山ほどあります。

また経済が立ちゆかなくなるとかも言われていますが、自然エネルギーの経済発展には計り知れない可能性があります。日本の持つ自然エネルギーの技術は他国にはないほど優れていて、
第三国に原発を輸出するのではなく、自然エネルギーこそ海外に輸出するべきです。

広島、長崎、福島、これだけ大きな核の被害にあっている国は他にありません。
今こそ核の脅威から離れて安全で安心なエネルギー政策に転換することを心から望みます。

49870 個人 家事専
業

６０代 女性 2030年に原発ゼロを希望します。 地熱発電などの自然エネルギーを利用すべきだと思います。
経済優先社会でなく、人命優先社会への移行をエネルギーから実現させていただきたいです。

49871 個人 自営業 ５０代 男性 原発0パーセント 福島原発の大事故で明らかになったように、地震大国の日本が原子力発電所をもつことは世界的な危機状況をもたらす（大気汚染、海洋汚染、食料汚染・・・）。

つまり原発は、日本のエネルギー政策云々以前に捨て去るべきものであり、日本は原発ゼロを立脚点に今後のエネルギー政策を考えていかなくてはならないと考える。

49872 個人 学生 ３０代 男性 「２０３０年までにゼロ」を選択するべきと考えます。 理由は、それを達成できないエネルギー技術上の理由がない、からです。原発稼働による廃棄物の処理を考えれば、「ゼロ」という選択肢は、もっとも現実的な選択肢だとおもいます。

49873 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電について 稼働反対。建設反対です。
多少不便になってもいいので
止めて欲しいです。
宜しくお願いします。

49874 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は国の安全と発展を脅かし、すべてを奪うパンド
ラの箱である。撤退し、別の形でのエネルギー政策を
実施する必要がある。

福島の現状を鑑みるに、今の技術力では原発を管理していけないことは明白である。原発がひとたび事故を起こせば、膨大な国土が汚染され、それを回復させることが非常に困難であることが
今も証明され続けている。

日本国の立地条件を考えれば、断層や地震、津波の恐れのない場所は事実上ないく、安全とみなして原発を推進すること事態無理である。
原発は国土を荒廃させ、子孫繁栄に多大なる悪影響を与え、国の発展を根底から覆す可能性を非常に高い確率で内包しているものと言わざるを得ない。またその影響は日本国内にとどまら
ず、広く地球上のあらゆる種や環境に広範囲に影響を及ぼすこともすでに立証されている。しかるに、原発があって初めて達成される発展の形はすでに不可能であるのだから、原発に頼らない
国のかたちとエネルギー政策を早急に作り実行していく必要がある。

49875 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発54基の段階的な廃炉と同時に新たなエネルギー
政策への転換。ひとつの電力会社の独占的な電力供
給のあり方の見直し。

2011年3月11日の原発事故による、東電や政府の一連のやり方に疑問を感じています。これまでの様な、あり方を見直し、原発による依存をやめ、段階的に廃炉にしていき、火力、水力、風力、
地熱など、『核』『ウラン』に頼らないエネルギーのあり方、自分たちの子孫へ負の遺産を残さない行き場のない核廃棄物、事故を起こしたらばら撒く事になる放射能へのリスク、それらを考え原
発からの離脱をぜひ実現してほしい。
多くの人は国や東電のやり方に疑問を持っている様に思います。
少なくとも私はおかしいと思います。
原発の段階的廃炉、ゼロへ。
そして民主国家へ改め直してください。
よく『地元の声を聞いて・理解を』と権力者の方はテレビの中で言っていますが、こういう今日までの政府のやり方を『ファシズム』というのだと思います。
国民の生活が第一、ペラペラで、詭弁にすらなりません。

原発54基の廃炉、他のエネルギー政策へ原発抜きで考えてください。
そして原発の輸出もやめてください。

49876 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ふくいち事故の検証も進まず、さらに使用済み核燃料
の処理もままならない以上、原発はゼロにするしかな
い。

ふくいち過酷事故の収束は、政府・東電の発表と裏腹に困難を極めている現実。大飯をはじめ、多くの原発が活断層の上、もしくは周囲に存在している事実。使用済み核燃料の処理方法がこ
の期に及んでなお確立していない問題。そしてこれら諸問題を政府・電力各社が隠ぺいしている・・・こうした実情を総合的に勘案すれば、原発は将来といわず、今すぐにでも全廃すべき存在と
思います。

49877 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年の総発電量に占める原発の比率を0%にする事
を希望します。

理由としては日本のような地震が頻発環境では原発の安全性が不確かなものであることが第一です。また想定外の事故が起こった場合の処理を今の私達の世代だけでは完遂できず、未来の
子供達の住環境や食生活に甚大な悪影響を及ぼす事があげられます。未来に負の遺産を引き継ぐ事は日本人だけでなく世界の誰も望んていないはずです。

私達は経済の発展だけを目指す事が第一ではありません。当たり前の健康な生活があっての経済の発展です。原発は段階的に廃炉にし、自然エネルギーの低コスト化や発送電分離、スマー
トグリッドの実現に注力すべきです。よろしくお願いいたします。

49878 個人 その他 ２０代 女性 私はゼロシナリオを支持します。また、全ての原子力
発電所の再稼働に反対します。現在稼働中の原子炉
を直ちに止めることを求めます。そして全ての原子炉
を廃炉にすることを求めます。

原子力発電は必要ありません。自然と寄り添う生き方を選ぶべきです。

49879 個人 学生 ２０代 男性 エネルギー政策を組み立てるにあたり、その社会の
全容を把握することは必須である。各エネルギー源が
創りだすことのできる価値は異なるわけで、その社会
の在り方についてまず国民的議論を交わす必要があ
る。

現に政府が示しているシナリオは、国民にとってはとても選択の幅が狭いものである。GDP成長率が年平均0.8%とする「慎重シナリオ」という点も十分に説明しない中で、エネルギーを議論する
ことは実質中身の伴わない議論になる。その中身というものはエネルギーが社会を構築する基盤となるものであり、実際の社会像が定まらなければいけない。異なるエネルギー源を利用したシ
ナリオがまったく同じ社会を構築することはできない。

49880 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 すべての原発を即時に停止すべきである。そのうえ
で、廃炉に向け、粘り強く取り組んでいくべきである。

原発は、何らかの事情で事故が起きた場合、その影響は計り知れないほど広範囲にわたって長く続く。たとえ事故が起こらなくても、日々の運転から生み出される廃棄物の決定的な処理の方
法は見つかっていない。核は、そもそも人間の手に及ぶものではない。その意味で、脱原発は日本のみならず、全世界が目指すべき方向性である。
日本は加えて地震国である。いつどこで大地震が起こってもおかしくない地のうえに、50基以上の原発が建っている――これは私には考えられないことである。
自然エネルギーは、経済的にみた場合、確かに短期的にはマイナスになるかもしれない。しかし、中長期的に考えれば、かりに事故が起こらなくても廃棄物問題を恒常的に抱える原発よりも、コ
ストが高くつくとは思えない。これまで原発開発に費やされてきた金額と同じだけの額が自然エネルギーの開発に投資されるなら、ごく短期間に安全で有用な電源が確保されるだろう。

49881 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 全原発の即時廃炉を求める。労働者の国籍を問わ
ず、被曝労働の廃止。原発の稼働禁止。

今後の原発の稼働は許されない。非人道的な現在の対応について、外圧も含め、日本政府への追求を続ける。

49882 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 シナリオ３を支持する。反原発運動は、一種の流行
（ファッション）になっており、現実的な視点がない。

　シナリオ３を支持する。ムードではなくて、現実的な視点に立って考える必要がある。原発ゼロとは、自分達の生活の質を大きく落とすことであるが、国民がそれを理解しているとは思えない。
ムードで「原発反対」を叫んでいるだけ。産業の競争力低迷、空洞化、国際収支の悪化等を考えて行動しなければ、次の世代につけを残すだけ。
　国民は、誰かを批判し、文句を言うことにのみ走り、自分達が負担を負うこと（電気料金の値上げはもちろん、生活の質を根本から見直して、質を落とす必要がある）は受け入れようとしない。
負担を受け入れる政策に対しては、「その前に電力会社を解体しろ」「弱者のことを配慮しろ」と、何やかやと理屈を付けて、受入れようと（理解しようと）しない。
　政府は、そのような自分勝手は意見、ムードに流されることなく、長期的で現実的な施策を採るべき。

49883 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で、即時０％を希望します。再稼
働も反対！

原発は嘘の並べて推進されてきました。
科学的な原発推進の論拠とされるものも、嘘であった事が解っています。
安全ではないものが、安全だとされて推進されてきたのです。
そのような危険な原発を即時停止し、廃炉にするべきなのは、当然と考えます。

49884 個人 家事専
業

３０代 女性 原発依存０％を選択します。また、一刻の猶予を許す
ものではなく即廃炉を提案します。

原発は即時全停止、廃炉に向けて舵を切るべきであり、0％依存を支持します。もはや電力会社とそれに連なる一連の利権を守るべきではなく、１つ事故が起こったらその周囲の人だけでなく国
民の生活全般を一変させることを認識、また国は補償することが出来ないという事実から廃炉にするという選択肢しかない。段階的、などと言っている猶予なく即時廃炉にすべき。地熱、波力風
力太陽光、または火力について、本当のコストを試算することで正しく選択していくべきである。他国からガスを言い値で買い上げるような愚はやめ、日本の技術力を正しい方向に遣い原発から
は一切手を引くべきである。

49885 個人 その他 ６０代 男性 以前送付しましたが、ゼロシナリオ希望と書かなかっ
た為再送付します。この中からしか選択肢が無いのな
ら、ゼロシナリオを選びます。本当は今すぐ原発を全
て止めて今すぐ廃炉にしてほしいです

以前送付したものと意見は同じです。パブリックコメント、記載方法が複雑すぎます。これではどれにも分類されない意見ばかりが増えるんじゃないですか？真剣に声を聞く気があると思えない。
国民の意見をバカにするな

49886 個人 自営業 ３０代 男性 私は原発ゼロシナリオを望みます。 わが国の原子力政策については、これを根本から見直す必要があると考えます。
現状、事故を未然に防ぐ技術、体制ともに出来ておらず、
事故が起きてしまってからもその深刻化を止められず、
撒き散らされた放射性物質から住民を守ることもしないような現体制では、核エネルギーの利用など到底不可能だと考えます。

また、電力会社をはじめ、産業、行政、金融、メディア、政治などの複雑なかかわり、利権関係から考えても、
小手先の対策でどうにかなる様なものとも思えませんので、やはり根本的な対策を求めます。

結論として、
2030年を待たず即刻「原子力の平和利用」からは撤退していただきたい。
更に原子力基本法も改正し、これまで推進のためにかけてきた予算を、放射性物質の処理、原子力発電所の廃炉などの技術開発、人材育成に充てていただきたい。

この分野に投資したほうがよほど将来性があると思います。今後世界中で数十万年にわたり需要があるわけですから。

49887 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 核燃料を使用する電気発電施設の稼働に反対しま
す。

事故を起こした時の損害、危害が大きすぎる。

事故を想定した保険金額がかけられておらず、それを盛り込むと電気代が高くなる、という本来は割高な発電施設な為、選択したくない。

そもそも、そのような 終処理も確立できない、技術的にも扱いきれていない危険な核燃料を使った発電でなくとも、電気は足りているのではないか。
一般人ですが、いろいろと資料をみる限り明らかに必要ない不良エネルギーだと考えます。

49888 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年までに「原発ゼロ」を選択します。 　太陽光発電・風力発電を推進してほしいと思います。　特に、太陽光発電は、各家庭、マンション、オフィスビル、太陽光だけの電力施設等、あらゆる処で設置できるように国が進めてほしいと
思います。　エコカー補助金のように購買力をサポートする等の政策も奨めててほしいと思います。　こういう事に税金を使って下さい。　中近東では、電気を使わずに街全体を冷やす、風を効
果的に利用したシステムを開発した国もあります。参考にしてほしいと思います。　さらには、各家庭で蓄電でした電気を電力会社で買い取るシステムなども推し奨めてほしいと思います。車も
電気で走る時代です。　いつかは判りませんが、石油は、いづれ枯渇します。そう遠くではないと思います。

原子力発電については、何か政府のお金絡みの厭な思惑を感じます。
政府は、国民の声に耳を傾け、対話すべきです。　これから日本を背負って行く子供達の為にも、国を挙げての「原発ゼロ」を目指して下さい。

49889 個人 自営業 ５０代 女性 新しいエネルギーの開発推進を望みます。原発は即
時廃止してください。
脱・原発！

今、福島県の人々は家にも帰れずにいる状況の中

たくさんの人々が被ばくしているかもしれない現実があるのに
まだ原発を推し進めることは考えられません。

子供たちの未来の為に世界の環境の為にも即時原発の停止を求めます。

49890 個人 自営業 ６０代 男性 原発は即刻廃止！ まず、福島の収束に全精力を…
日本だけの問題で無い との認識に立ち
全世界の英知を結集して 速やかな廃炉を目指すべき。

地球を汚す行為は即刻止めるべき！



49893 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ　の選択が良いと思います。 どのシナリオにおいても自然エネルギーの選択には変わりはありません。
火力と原子力の配分に主眼が置かれているように感じます。
火力発電はCO2の問題もありますし，他国に資源を依存している点でも将来性が高いとは言いづらいと思います。
現在，原子力発電推進からの方向転換を行う国々が増えているように感じます。原子力発電に関わる技術よりも自然エネルギーについての技術の方が世界的なニーズとしてあるのではないか
と思います。
確かにゼロシナリオは大きな痛みを伴うことなのかもしれませんが，大きく舵を切り，日本の技術力をもって自然エネルギーについての開発を進めていくことで，将来日本に新たな産業を生むこ
とになるのではないかと思います。

49894 個人 その他 ４０代 女性 原発はいらない 良いものか悪いものか？ときかれたら、悪いものでしかない。いるかいらないか？いらない。安全な場所でのうのうと過ごしてる閣僚や政治家の方々、みなさんの家族、原発事故のあった福島
で住めますか？家族を連れて行って、それでも安全と言えますか？そんな怖いものはいりません。

49895 個人 家事専
業

６０代 女性 出来る限り早く原発は止めるべきです。理由は有害な
排出物の始末が出来ないからと、今後苛酷事故起き
ないとは言えないからです。これ以上命と国土を失う
わけにはいきません。代替エネルギーの開発に総力
を。

　　何世代もの先の人々に始末を託すなど、厚かましく、無責任！　　産業界も政治家も、もう、原子力エネルギーは終しまいである事分かっていて次の準備をされているのでしょう～。何故にご
まかすのですか？　　新しい仕事は、より良い復興と原発の収束の為の研究開発と実践にいくらでも起こせる筈です。　　　　　　　　日本とその国民の為に、政治家、官僚は、本気で仕事してくだ
さい。　　　　　　私達国民もあなた達に負けず頑張ります。

49896 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望 昨年の福島第一原発事故では所謂「想定外の自然災害」に対する対応の難しさが明らかになったばかりでなく、安全神話に基づく我が国の原子力政策が崩壊したものと考える。他の原発にお
いても地下断層の有無の再調査を要するような立地条件に対する信頼性の不安、有効かつ具体的な展望なく単に問題を先送りにしてきた廃炉／廃棄物処理などの諸問題について、現住、お
よび将来の全日本国民に対して明確な方向性の説明および同意が得られない限り、このまま原発依存の電力供給を続ける事は容認できない。
さらに、特に大都市部における夜間の広告照明使用を低下させるなどの更なる省エネルギーへの取り組み推進、自然エネルギー等の実用化／供給電力量増加の推進、地域分散型のエネル
ギー供給を進めるための電力システムの改革などに注力すべきと考える。

49897 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０を指示します。安全はお金をかけてもほしいも
のです。安全のためならコストが高くなってもかまいま
せん。

　誰かの健康を奪ってまで作らなければならない電力は使いたくありません。誰にでも、健康で安全な文化的な生活を保障しなければなりません。原発を続けることは、日本国憲法に反していま
す。
　原子力発電所は、永久的な建物のような、イメージを持たせていますが、コンクリートの建造物が永久的であるわけがありません。原発停止後もずっとメンテナンスが必要な危険な施設です。
原発停止後もいつ事故があるか分かりません。私たちは、これからも放射能について学び、つきあっていかなくてはならなくなっています。そのような施設を今後も運用することに反対です。
　原発のエネルギーを使わなくても、日本のエネルギー需要に対応できないことはありません。それは日本の技術による省エネルギーと代替エネルギー、省エネルギーのライフスタイルを変化
させることで十分に対応していけます。私たちには覚悟があります。この日本という国は、他にも多くの資源が有ります。それに投資し、原発中心の思考から脱出することが、持続可能な社会を
作るための基盤になると考えます。

49898 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 ３つのシナリオの中で支持するなら、ゼロシナリオしかありません。
元々原発は日本のような地震多発の国にあってはならないものだと思います。もうこんな危険で不自然なものは絶対に不要だと思います。
地球温暖化についても考えなくてはいけませんが、その前に大事故が起きたらどうしようもないです。
ＷＷＦは日本で再生エネルギー１００％は可能で、脱原発と温暖化防止は両立出来ると発表したと知りました。まず原発依存を止めて、温暖化について考える事が良いのではないかと考えま
す。

49899 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 『１．０％にする』
(1)被曝労働が避けられない(2)30万年も影響が残るゴ
ミを出し続ける(3)万が一の事故があった時に現在の
技術では対処できない事態がありうる。国が総力を挙
げれば、代替エネルギーの確保は可能。

私は、『０％（ゼロシナリオ）』を支持します。
福島の原発事故で、想定外の事態に対処することができないのが人間であることを痛感しました。現地・現場の皆さんのふんばりで、何とか今の状態になりましたが、一度汚染された環境は簡
単には除染できないのが原子力です。
(1)通常運転をしていても、定期点検に伴って大勢の労働者が被曝労働に従事せざるを得ません。公害や職業病（ 近ではアスベストや印刷業での癌がとりざたされている）など、幾多の犠牲
の上で、現在の労働安全衛生や環境保全がされている。被爆することを想定した労働現場を作ることは、過ちであると思います。
(2)クリーンなエネルギーといわれているが、出てくる廃棄物は、 終処分場で幾世代にもわたって保管し続けなければならない。30万年といえば10000世代にわたって責任をたらいまわしにす
ることになる。そんな無責任なことはできない。
科学にしても技術にしても進歩し続けるが、身の丈にあった使い方をすべきで、自分たちで処理しきれない事を後世に残すべきではないと考える。
(3)暴走し始めた核分裂を途中で止めることはできない。今回の事故でも、気流や海流にのって全世界に放射性物質が瞬く間に広がった。『漂流物が届いて持ち主の元に戻りました』と言うのは
美談だが、ウラを返せば、そんなに遠くまで広がった、ということです。自国だけでなく、地球規模で大きな影響が出る。原発は時期尚早の技術だと考える。
　エネルギー政策の転換で石炭産業が寂れて行った時、国の力をすれば、こんな風になるんだ、と感動しました。国が本腰を入れれば、より自然で安全なエネルギーの確保供給は可能です。
私は、地球市民としての日本の勇気ある決断を求めます。原子力発電は０％にしてください。

49900 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 50年、100年かかっても 終的に原発ゼロを真剣に希
望します。

実家は福井県敦賀市です。もし敦賀発電所やもんじゅで大規模事故が起きたら、故郷が無くなってしまいます。市内に70代の母が一人住まいしておりますが、事故時の具体的で詳細な避難方
法等は市から指示されていないようです。例えば、真冬豪雪荒天真夜中に事故が起きたら…念のための避難も困難だと思われます。地元で育ちましたので、原発関連で働く方々が多く、今すぐ
ゼロにするのは無理だというのは判ります。ただ、怯えながら暮らすのは辛いです。50年、100年かかってもいいから原発はゼロ、安全なエネルギーの使用を希望します

49901 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 2030年には、原発の依存度をどうしたいか。について ６月29日に、政府の「エネルギー・環境会議」（議長：古川国家戦略担当大臣）は、
2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢を取りまとめました。

2030年には、原発の依存度をどうしたいか。

(1)ゼロシナリオ(原発０％)
(2)15シナリオ(原発15％)
(3)20～25シナリオ(原発20～25％)

私は(1)のゼロシナリオ(原発０％)を選びます。

７月 10 日の国会で羽鳥光彦気象庁長官は、マグニチュード６以上の地震は、科学技術
的に日本のどの原発直下で起きる可能性があるという意味の答弁を行いました。柏崎刈羽
原発では、マグニチュード６.８の中越地震で 1699 ガルという強烈なゆれが発生しました。
このゆれは、日本のすべての原発でメルトダウンを防げないかもしれない強烈な揺れです。
東日本大震災前の日本では、マグニチュード６以上の地震は年平均 20 回程度でしたが、
震災以後昨年一年間でマグニチュード６以上の地震が 116 回も発生しています。日本の
原発は大変危険な時期にさしかかっています。

長期的に再生可能エネルギーを中心とした社会への移行を目指したいと思っております。

49902 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は無くした方がいいと思います。 原発は無くした方がいいと思います。
今すぐ、出来るだけ早くに原発依存度０％にするのがいいと思います。
日本は、原爆被曝国で核廃絶を訴えていたはずです。その日本で原発事故が起き、世界へ放射能をばら撒いている…それがとても悔しい。

放射能の恐ろしさは、チェルノブイリやスリーマイルなど過去の原発事故や、原爆水爆、核実験…それらのことをきちんと調べればわかること。
そして、政府の設けけている根拠のない低線量被曝の安全性…少しでも汚染されている物は食べてはいけないと思います。瓦礫の広域処理もしてはいけないと思います。燃やして灰や煙にな
ると放射能は濃縮します。煙は大気に乗り地球全体をまわります。海も汚染しているし、今以上、日本から放射能をばら撒く事は避けなければなりません。

そして、原発を無くし、今もなお被曝している福島や周辺…関東以北の人々を西日本へ移住させてください。

今、日本政府が、総理大臣が政治生命をかけてやらなくてはいけないことは、増税でもなく、TPPやACTAを進めることではなく…
国民を放射能やTPPやACTAから守る事だと思います。
現政府は真逆な事をしていると思います。

49903 個人 家事専
業

３０代 女性 原発０％に賛成です。 福島でこれだけの事故をおこしておいて、まだ原発を推進するのですか。
国民がこれだけ反対しているのに、まだ原発を持とうとするなら、そんな政府は信頼できません。

国民の声に耳を傾けて、今までと違う未来へ向かう勇気を持ってほしいです。

原発の低コスト、低CO2排出量等の魅力は聞いています。
しかし、以下の問題点が未解決で、これらは人類と地球の生存を危ぶむ由々しき問題点と思われるため、今後の原発利用・再稼動に反対します。

・使用後核燃料の処理方法
・10万年後まで保管を厳重管理するという現在の処理方法
・既に起きた、福島第一原発周辺の除染対応の遅さ

ドイツは福島の原発事故の後、今後の原発利用を止めるという意見を聞きました。
経済先進国の同国は、経済発展を維持しながら、消費エネルギーは削減していると聞きます。

原発ゼロでは経済成長は成り立たない、という意見もあるでしょう。
でも、ドイツはそれを目指しているようです。

経済や生活向上のために、低コストで莫大なエネルギーを作れる原子力を利用する、というのは
安易で短絡的な気がします。
原発を利用するのは、他に、国民が知らないような政治家にメリットがあるのでしょうか?

火力利用も危険があるでしょう。
でも、原子力の危険性を考えると、人間がある程度マネジメントできなくはない危険度ではないでしょうか。

さらに再生可能エネルギー利用の科学発展と促進を踏まえ、
勇気ある「原発をゼロ 　（再エネ35％　火力65％）」の決断をお願いします。

私達は節電を頑張ります、
原発利用継続の決断が出る場合、
中途半端で未熟な核燃料関連の処理方法の解決と、
国家が原発を利用したがる、真のメリットがあればそれを国民に説明して下さい。

歴史に残る、勇気あるご決断をお願い致します。

49891 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年に原発をゼロ 　（再エネ35％　火力65％）を希
望します

できるだけすみやかに０になるように、
人知を尽くし　叡智を集結していきましょう。
 
再稼働は、しない。

わが国では、地殻変動によってできた日本列島のなりたちを
小学校の理科や社会科で学んでいます。
原発を再稼働することの危険は、小学生でも理解できると思います。

2011年3月、 福島第一原発が　こわれました。
直せる技術は、いまだにありません。
そして、
その被害は、地球の広い地域に長い期間にわたると予想されます。
 
 いつ　どこで　大規模な地震が発生しても不思議ではない今の日本列島で、
原発を再稼働することの危険性、
処分の方法がみつかっていない危険な廃棄物が増えること、
すでにある使用済み核燃料を加工することにも
たいへん危険を感じます。

 
 地域の雇用を確保でき活性化できる、
地域に根ざした持続可能なエネルギー産業の促進と定着。

資源の輸送などにエネルギーのむだが少なく、
”土に還る”持続可能な社会、
 誰も犠牲にならない、
人としての尊厳を守られた社会にしていく大きなだいじなチャンス！

誰もが健康で正当な雇用がなされるエネルギー政策を望みます。

49892 個人 家事専
業

５０代 女性 「ゼロシナリオ」を　選択します。



49904 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を 希望します！！ 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を 希望します！！

生物を死に追いやるものは不必要です。
原発依存の日本、次世代に申し訳ないと恥ずかしいと思いませんか？

福島だけの問題ではありません。

いらないものはいらないのです。

方法があるのならば絶対に無くすべきです！

49905 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 原発０のシナリオを支持します。犯罪を犯した人々が
推進する原発には反対します。

　２０３０年と言わず、今すぐにでも原発を０にしてほしいと思います。
　福島第一原発事故後いち早く「脱原発」を決定したドイツでは、すでに再生可能エネルギーが大きな産業として定着し５０万人もの雇用が生まれたと聞いています。これは日本でもできるはず
です。
　かつてチェルノブイリ事故の後に大きな脱原発の運動が起こりましたが、そこでも原発から再生可能エネルギーへの転換が叫ばれていました。当時の自然エネルギーへの研究・開発予算が
原発のそれと比べて二桁も少なかったことに驚いたという記憶があります。
　これには意図的なものと感じました。一言で言えば「金にならない自然エネルギーより莫大な金を生む原発を選択した」ということだと思います。

　それが強引な原発の誘致、強権的な脱原発運動潰しにつながったのだと思います。これだけ多くの被害者を出し、将来に不安を抱える結果を導き出したにもかかわらず、原発を推進してきた
勢力が一人も責任を問われることなく刑事責任を追及されないことに驚きと失望感を禁じ得ません。

　１９９０年代を通して脱原発運動に対する脅迫行為についてご存じでしょうか。推定数万通から数十万通もの脅迫状が、北は北海道から南は九州まで存在するありとあらゆる市民団体や個人
に送られてきました。封書の中には普通のマンションの集合ポストから盗んだと思われる手紙・公共料金請求書なども多数入っていました。これは明らかに犯罪です。でもそれは立件されませ
んでした。
　これは明らかに原発を推進している人々が行った行為だと思います。こんなことを書いても政府は調査さえしないだろうと思いますが、歴史的事実として記しておきます。

　このような犯罪行為に手を染める人々が進める原発に賛成することはできません。人間の命と健康、そして人権を第一に考える政治が必要だと思います。それがあなたたちにできますか。

49906 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 1　ゼロシナリオを選択 福島の原発事故は、未だに放射性物質の放出を止める事が出来ていません。
１号機の建屋では、10.3シーベルトと報道され、即死レベルです。

一度事故を起こせば、近づく事も難しいということがわかります。また、事故を起こさずも、発電により放射性廃棄物はどんどん増え、それを管理する必要が出て来ます。まだ産まれてもいない
人達が、産まれる前に作られた放射性物質の管理とリスクという負担を負うのです。

放射性物質を無害化する技術も持たず、どんどん増やして行くのは現実的ではありません。

今こそ、福島の事故に学び、原子力発電をやめる決意が必要です。

49907 個人 その他 ５０代 女性 人間が生きてこそ、この国がある訳です。人間が住め
ないような国土にすること、とんでもないことです。原
発を廃止し、自然エネルギーや、その他のエネルギー
を発明してはいかがでしょうか？原発は必要ありませ
ん。

憲法に『健康で安全な生活をすること』とあります。原発は『安全ではない』どころか、人間を苦しめ、人が住めないような国土にしてしまいます。原子爆弾の脅威を忘れてはならないと思います。
又、憲法に『核を持たない、作らない』とあります。原発を英訳すると『NUCLEAR』となり、日本語の『核』と同じ言葉となります。さて、憲法に謳われているにもかかわらず、まだ『原発』を持ち、稼
動させなければならないのは何故でしょうか？企業からの多額の献金に目が眩むからなのでしょうか？
国民の幸福を願い、安全で幸せな国を作ってこそ、政治家としての使命が果たせる訳です。国民を幸せにもせず、危険な目に遭わせる政治家の方々、即、辞めていただきたい。『美しい日本』
『美しい国土』を守る為にも、『原発』は廃止すべきです。
６７年前、磨刀石の戦いで「この美しい故郷を守るため、愛しい人達の為、日本の将来のために』と言って多くの兵士達がソ連の戦車に突入して行きました。その想いを踏みにじるようなことは止
めていただきたい。多くの尊い命が失われていった意味がありません。『平和』と言う言葉は、ただ、『戦争がない』だけではありません。『人間が安全に幸せに生きて』こそ、『平和』です。
過剰な冷房や暖房は必要ありません。国民全員で取り組める、素晴らしい機会が与えられただけです。『原発』はエネルギー問題ではなく、『平和』の問題です。

49908 個人 自営業 ４０代 女性 脱原発、に賛成です。 関電圏内に住んでいます。
電力不足が懸念されていたこの夏、一度も停電が起こっていません。
また、計画停電の実施期間があと1カ月余り残っていますが、
この様子ではおそらく停電は起こらないでしょう。

これは電力関係者の方々の努力にもよると思いますが、
原発が稼働していなくても節電の努力次第で充分やっていける事の証明に
なるのではないでしょうか？？

日本は脱原発へ舵を切るべきだと思います。

49909 個人 その他 ４０代 女性 エネルギー、環境に関する選択肢に意見

「2030年までに原発0」ではなく「即刻原発０」を主張
＜＜即原発０へ、政府は再生可能エネルギー開発に
尽力すべき＞＞

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」という事を　掲示していて納得がいかない。
再び事故が起これば、日本は再起不能になる。福島の事故も何も解決しないまま　きちんとした検査もなく見せかけの安全性だけで　大井原発を再稼働するのは　正気の沙汰ではない。原子
力規制委員会の人事案も　原子力ムラの人間が5人中4人も入っているとは　国民の信頼を取り戻すためにしたと言うのは　言葉だけで　何の誠意も見られない。　大飯原発再稼働の件も　国民
の半数以上である7７0万人の署名を集めたというのに　なぜ国民の意見をそんなにないがしろに出来るのだろうか。　政府は　脱原発をしていくのであれば　自然エネルギー比率を増やすスケ
ジュールを　国民にしっかり示すべき。今まで　そのことに関してなんの示しもない。
国民は　省エネをしてでも　安全に暮らせる世の中の方が　子どもたちにとっても良い未来を作り　安全安定し経済発展を促す　良い未来につながる。

49910 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発反対です。唯一の被爆国としの日本が福島の事
故を起こしてしまった事は、
日本のみならず世界の歴史においても 悪な事。エ
ネルギーシフトのチャンスと捉え、国家事業としての取
り組む時だと思います。

人間が、コントロールできないもの【核】に、
これ以上、依存するわけにはいかないとおもいます。

日本は唯一の被爆国、
核の廃絶を世界に訴えるべき立場なはずです。
日本が福島の事故を起こしてしまった事は、
日本のみならず、世界の歴史においても 悪なことです。

国内の全ての原発を廃炉にし、
原発（再処理を含め）にかかる費用をまわせば、簡単なこと、
国民は協力するはずです。

地震などの天災は起きてしまうものですが、原発は、人の手で止められます。

いまこそ、勇気ある決断をし、国をあげてエネルギーシフトに取り組む事が、
国内にも、世界にむけても、唯一m日本にできる償いと発信ではないでしょうか。

国民の声を聴き、100年後、1000年後の地球を視野に入れた
正しい政治となるよう、応援します！

49911 個人 自営業 ３０代 女性 原発は完全廃止すべきだと思います。 危険である事は承知の事実であるのに、何故再稼働しようとするのでしょうか？100％安全でないことは、この震災で証明されました。
まずは安全を一番に考えるべきです。
電力不足の問題はそのあとです。
もっと日本企業全体が協力すればその問題も解決できるのではないでしょうか？
次に大地震がきたらどうなるか...

この地球は日本だけのものではありません
電力会社の利益や政治家の思惑で日本が汚染国になるのを
私たちは許してはいけないと思います。
未来の子供たちのために今こそ勇気ある決断をお願いします

原発の完全廃止をお願いします！

49912 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発0を強く求めます 私の住んでいる町は、原発立地です。町は原発に依存しており、原発がないと町が衰退すると言う人がいます。でも、実際には原発があっても（あるからこそ）町は過疎に向かっています。昔は
県で二番目に人口が多かったのですが、今では他の市に抜かれており、明らかに若者は他所に流出、地場産業がないために町は活気がありません。
声を大にして言いたい。原発では町は活性化しません。
常に核のゴミを生み出す原発はもういりません。原発0シナリオを強く求めます。
もう原発で悲しい思いをする人を出したくはありません。政府は本気で国民の未来を考えてください。一度傷ついた遺伝子は、二度と元に戻せないのです。

49913 個人 無職 ５０代 男性 0シナリオに賛成する意思表示を致します。 国の組織に、事業者たる電力会社への監督規制能力が無く、また当事者である電力会社にも運転管理能力並びに公正透明性も無く、事故の終息技術も存在して居ない事が一番の理由です。
核と原子力は同じ技術に源を発し、今だ科学がコントロール出来る水準にまで達して居ない事は明白です。原子力つまり核の力に頼ろうとするならば、少なくとも放射能の無毒化と根本的な治
療法が確立され、またそれが実用化されなければ原子力になど頼ってはならないと考えます。さらには、原発の廃炉技術もまだ確立されて居ないと聞き及びます。解体処理技術も確立されて無
いのに、作れるからと言って原発を建設して来た事は廃炉作業のその困難さと放射性廃物を後世へのつけを回す所作に他ならず、これは暴挙と言うよりも犯罪的実験行為でしかありません。
一日も早い原子力からの撤退を希望懇願致します。

49914 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発、これからのエネルギー問題について 今回の三つのシナリオでは、原発ゼロシナリオに賛成します。これ以上原発をつくり、推し進めていくことは絶対に反対です。現在も放射能は漏れ続けています。使用済み核燃料の行方やら、
問題は山積みです。環境エネルギーについては、まだまだ不勉強なのですが、WWFの意見等によれば脱原発と地球温暖化防止の両立は可能であるようです。もうこれ以上手遅れになる前に
原発に頼らない環境づくりを。

49915 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 2030年時点でのエネルギー・環境政策は、ゼロシナリ
オが望ましい。

　日本のエネルギー・環境政策は原発によって電力をまかなうことで行ってきたが、東日本大震災を受け、原発がもつリスクを許容することは難しいことが明らかとなった。このことから原発依存
の政策は転換しなければならない。
　リスクは、被害が生じる確率が低くても、その被害がもたらす規模についても考慮しなければならない。原発災害におけるリスクに対しては、その被害がもたらす範囲が多岐にわたること、その
被害を軽減する措置が不十分であることがこの間の放射能汚染の問題などで明らかとなった。また、地震多発地域である日本列島においては他国を上回るリスク管理が求められるが、活断層
の評価、情報の透明性、住民との対話、こうした内容についてこの間の政府および東京電力の取り組みを見ていても不十分と言わざる終えない。原発を運用する場合はそれに見合った責任を
果たす必要がある。信頼に足る体制が構築されない限りは原発をエネルギー政策に用いることは看過できない。
　以上のことから、2030年という時期においては原発依存度をゼロにすることが望ましい。

私が日本での原子力発電に反対する理由。

　地球上で起こる地震のうち９割の震源地であるともいわれる環太平洋火山地帯の真上に乗っている日本列島で、放射線の中和技術が無い状況のまま原子力発電を続けることは、日本国土
の安全確保のみならず、太平洋全体の生命圏の安全を脅かす行為であるから。

原子力発電終了までの道筋の提案。

１．新しい核燃料の輸入を停止する。
２．プルサーマル計画の即時中止と予算の停止。
３．国内すべての原子力発電所の危険度を、老朽化、立地状態などから判定して、即廃炉から稼働可能までクラス分けする。
４．稼働停止中の各原子力発電所で保管されている、使用途中の核燃料は再稼働可能な原発に移送して、燃料を使い切るまでは、原子力発電を継続する（使用途中の核燃料が も危険な状
態であるため）。
５．国内で も安全性が高い場所に使用済み核燃料の中間貯蔵施設を建設し、日本中に散らばった状態になっている使用済み核燃料を一か所に集めて厳重保管する。
６．日本の地理的条件下では、国内に核廃棄物の 終処分場を建設することは不可能であると思われる。このため外国に建設中、あるいは建設予定の 終処分場への保管を要請、条件など
についての交渉を進める。
７．長期間に及ぶ原子力発電所の解体作業を確実に行うため、防衛大学校内に原子力技術者養成学科を設立し、原子炉解体のプロ集団を育成する。
　研修生には現防衛大学校生と同等の待遇を与え、卒業後は原則全員を原子炉解体作業に従事させる。この時に公務員扱いとして、長期的な健康管理と放射線が人体に与える影響の調査を
行う。
８．原子炉内で作業出来る遠隔操作型ロボットの開発技術を公募し、有効性が高いものには開発費を支給する。

代替電力確保について。
１．現在実用化されている自然エネルギー利用技術を、それぞれの地域特性に応じて展開していく。
２．国内すべてのごみ処理センターに、火力発電・温度差発電など、焼却炉の排熱を利用する発電所を併設する。
３．電力を安定供給するために高性能の蓄電池の開発に重点を置き、各家庭、公共施設、商業施設レベルでの電気の自給自足を奨励する。
４．映画館・ゲームセンター・スポーツ施設などの電力を大量消費する遊戯施設には、営業時間など一定の電力規制を設け、稼働率が低く電力が無駄に消費されている施設に対しては、閉鎖
などの要求を行う。
５．災害時には建物の破損などが無くてもガス・電気・水道のインフラ被害による、生活・生産活動の不具合が起こるが、都市ガスの復旧よりも、プロパンガスの復旧の方が迅速に行われた。こ
の事から、ソーラーパネル電源車・大型電池など、持ち運びが出来る電力技術を早急に開発するべきである。

後に。
　現在国内に存在する原子力発電所をすべて解体し、放射性廃棄物の処理を終えるまで100年はかかるであろう。そのため、安全で安価な蓄電技術と原発廃炉産業を確立させれば、日本の新
しい産業技術として、世界への売り込みも可能であると思われる。

49916 個人 自営業 ４０代 女性 なぜ日本で原発の稼働が危険なのか。原子力発電終
了までの道筋の提案。代替電力確保について。



49917 個人 家事専
業

３０代 女性 即時原発依存率0%を支持 ・広範囲で事前に予想不可能な放射能汚染をもたらす原発事故は、狭小かつ地震大国の我が国には致命的。
・原発事故の被災者に100%の経済的補償を行ったとしても、生活や環境は二度と元に戻らない。
・原子力産業で生まれる放射性廃棄物の無毒化ができない限り、その保管を未来に託していく責任放棄の問題。
・被爆国の我が国が原子力利用していることが矛盾。
・国民が新エネルギーや新産業への関心が高い今、エネルギーの転換を図るいい機会である。
・過度の電力消費を考えるべき。

49918 個人 その他 ５０代 女性 以前送付しましたが、ゼロシナリオ希望と書かなかっ
た為再送付します。この中からしか選択肢が無いのな
ら、ゼロシナリオを選びます。本当は今すぐ原発を全
て止めて今すぐ廃炉にしてほしいです

以前送付したものと意見は同じです。パブリックコメント、記載方法が複雑すぎます。これではどれにも分類されない意見ばかりが増えるんじゃないですか？真剣に声を聞く気があると思えない。
国民の意見をバカにするな

49919 個人 その他 ４０代 男性 後にもう一度だけ言います 中長期的なエネルギー問題を考える前に、原発事故の終息、除染、高レベル放射性廃棄物の 終処分場の決定を 優先にしてください。
これをクリアできなければ前に進めません。
この問題には原発賛成も反対も関係ないと思います。

49920 個人 その他 ５０代 男性 原発ゼロの社会を望みます。 福島の事故以来の一連の動きは、この狭い地震多発する地域、津波の恐れも免れない場所で、使用済み核燃料処理問題についての未来にたいして安全を保障する技術を未だもとたないまま
に原発依存を続けることは、ショートスパンの経済効率を除けば、危険で安心のできる未来を作る道のりと思えません。困難な道のりも、可能な限りの速やかさで原発ゼロの社会を目指すべき
と考えます

49921 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します」
僕は実際何度も東北に行き、福島の人たちと、何度も話しました。
あんな大自然や、住み良い町を、原発は奪ったのは事実です。

もうあんな悲しそうな人たちを見たくないです。

絶対に原発は必要ありません。

49922 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 目標は定められない。 将来のエネルギーの受給予測や技術開発動向について、何ら根拠を示されない段階で、拙速に○%のような割り切った数字で目標を定めるのはナンセンスであり、将来に禍根を残す愚かな試
みである。

49923 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 近い将来の原発0を目指す 近い将来の原発0を目指す。安全性が曖昧なうちに強引に再開するなどの腐った政治家のようなやり方は間違ってもしない。新しい安全なエネルギー開発に力を入れつつ、原発を減らしていく。
原爆や今回のことを経験した日本だからこそ、世界に先駆けてやれることをやるべき。今まで転んでも前向きに起き上がって来たのだから、今回も頑張って欲しい。

49924 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 一部の強い声(廃止、維持、推進どの意見とも)に右往
左往せず未来を見据えた責任ある判断をお願いしま
す。

一部(一時)の強い声や団体の思惑など色々なものに対し影響され過ぎることなく、ただ、真摯に受け止めながら50年100年先の日本の国益を考えた判断をお願いします。

49925 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力15%シナリオを支持します。 ・早急な原子力発電からの撤退には反対。
・原子力発電に替わる安定した大容量発電技術が確立するまでは撤退しない。
・既存原子力発電所の廃炉に向けた技術蓄積や基礎技術研究の為にも原子力発電は継続すべき。
・核燃料サイクルは見直しを行い、全量直接処分を基本とする。
・原子力発電は安全対策に真摯に取り組む事業者にのみ使用を限定する。
（私の考えでは日本原子力発電、東北電力、中国電力）

・日本の豊富な水資源にも注目すべき。国立公園内への水力発電所用ダム新設許可も視野に入れる。また潮力発電、海洋風力発電にも積極的に取り組む。
・火力発電/再生可能エネルギーでは瞬時電圧低下の発生頻度が増え、大規模製造業への影響が大きい。
・電力会社・電力送電網の見直しを行い、電力周波数も全国統一化にシフトする。

49926 個人 自営業 ４０代 男性 原発０％を指示します。 核廃棄物 終処分場が決まらないなかでの原発再稼働は反対です。

メタンハイドレート、自然エネルギー、発送電の分離、蓄電池の開発、スーマトグリッドなどなど、やれることは沢山あると思いますし、それが日本の経済の再生につながると思います。

よろしくお願いします。

49927 個人 その他 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します。放射性物質で日本を滅亡させて欲しくないからです。昨年、関東地方が全滅せずに済んだのは奇跡です。次に事故が起きれば、もう誰も助からな
いでしょう。

49928 個人 自営業 ５０代 男性 セ?ロシナリオしかありません。国が国民の生活を守る
というのなら、まずその命を守ってください。そして、発
電方法それぞれのコストを計算するのなら、原発ほど
トータルでお金がかかるものはありません。

　セ?ロシナリオの「2030年までのできるだけ早い時期に原子力発電をゼロに」、なぜ０％にする時期をはっきりさせてくれないのでしょう。いますぐにでもすべての原発を止めなくてはいけないと
思います。

　チェルノブイリ事故でも、本当の健康被害が明らかになってきたのは、数年たってからのことだと聞いています。東電福島第一発電所の近くで健康被害が現れるのは、何年先になるのかわか
りませんが、因果関係をうやむやにしてしまうのではないかと危惧してもいます。

　大人よりも子どもに放射線の影響は大きく出るそうです。将来の人口減少を心配するのなら、もっともっと今回の原発事故のことを深く考えてもらいたいのです。まだ、顕著な影響がわからない
だけで、このままずっと何もないとは思えないのです。内蔵疾患が誰にでもわかるようになる前に、原発はゼロにしてくれなければ、と思います。

　経団連が原発ゼロなら雇用が減ると言っています。どうして、その原発をやめた場合にそれに代わって生まれるであろう、持続可能なエネルギーによる発電方法に関わる雇用の創出を考えな
いのでしょうか。おもに重厚長大産業が開発して発展してきた原発だけが進んだ技術を持ち、雇用に貢献しているなどというのは間違いです。日本の中小企業を侮ってはいけません。技術だっ
て雇用だって大企業と比肩するほどのものを持っているのが、日本の中小企業なのですから。

　事故があった場合、どれほどの補償をすることになるのか、なるべく少なく見積もるか、考えることをやめるのであれば、原発のトータルコストは低くなるのですね。それに、使用済み核廃棄物
を100万年先にもわたって、貯蔵することの費用はコストに含めないのでしょうか。

　そんな計算さえ出来ない人たち、計算しない人たちに、原発を推進してもりたくはありません。持続可能なエネルギーが安いとは思いませんが、きっと本当の原発のコストから見れば低いもの
になるのではありませんか。

　一時的に火力発電が増えて化石燃料を調達するためのコストが増えることがあっても、それらも含めて持続可能なエネルギーによる発電コストを、日本の技術力が劇的に低減していくことを
私は信じています。

　原発ゼロの決定。ドイツ人に出来たことが日本人に出来ないはずがないと信じています。

49929 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発事故の原因を徹底的に検証し、国民にその結果
を全て公表する。現状では不十分。その上で万全の
安全対策が確保されれば、再稼動する。一方、再生
可能エネの低コスト、安定供給のための研究開発を
大幅に強化する。

原発事故の原因が十分に検証され、国民にその結果が示されているとはいえない。津波・地震の影響、人為的なミスなど全ての可能性を詳細に調査し、明らかにすべき。その上で、事故原因
を踏まえた万全の安全対策を実施して再稼動のための国民への十分な説明を行って、稼動できるものは稼動すべき。
2030年までに原発ゼロにしてしまうと日本経済が破綻し、国民生活そのものが大きく損なわれる。一方、将来的に再生可能エネルギーの比率を高めるためには、低コストで安定的な供給ができ
ることが必須。そのために、これらを実現するための研究開発を大幅に強化すべきである。資源の少ない日本は常に世界に先駆けた新たなエネルギー技術開発を進めて自国に応用するととも
に、海外に技術を輸出して、国富を確保すべき。

49930 個人 自営業 ３０代 男性 私は2030年の原発依存度を(1)のゼロシナリオに賛成
します。

私は2030年の原発依存度を(1)のゼロシナリオに賛成します。
理由は昨年3月11日の震災による福島ような原発事故が、今後起こらないと言い切れないと思うからです。今回の福島事故でも確実に土地と水、空気が放射能汚染されました。そしてそれは、
僕たち、さらには僕たちの子供を被曝させています。たとえ低線量といおうと被爆しているのは間違いないでしょう。
今後同じような事故が起こる可能性がある限り、日本に原発があるのは危険であり、危険であるなら必要ないと思います。自分の子供達のためです。誰もが自分の子供に健康であって欲しいと
思うはずです。そして子供達を大切にすることが、国を作っていくことではないでしょうか？
次世代にこれ以上の危険を押し付けるのはやめたいです。

49931 個人 家事専
業

３０代 女性 今後、さらなる原発は必要ないし、現在の原発も今後
再稼働することなく、廃炉に向けた取り組みを即時に
進めていくべきだと思います。

私はいつか日本でも原発で事故が起きるのではないかと危惧していました。結果、今回の福島の事故。福島の事故が特殊だったとか、今後は大丈夫とは思えません。原子力は、太陽と同じで
す。人類が太陽をコントロールできる力があるとは思えないし、技術はいくら向上しても、侵してはならないタブーがあると思います（クローン技術なども然りでしょう）。

また、子孫に残す負の遺産を考えても、決して経済的ではなく、発電時にCO2発生が少なくても燃料を作る際には火力発電に匹敵するCO2が発生することを考えると、環境への負担が少ないと
も決して言えないでしょう。

このため、私や私の家族は即時の脱原発を国が決定してくれることを切望しています。

49932 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 提示された選択肢の中では「ゼロシナリオ」を支持しま
す。

昨年３月の震災、およびその後の福島第一原発の事故から、「自然の世界では人間の想像をはるかに超えるできごとが起こりうること」、また、「安全とうたってきた原子力発電のしくみは、自然
の猛威の前では簡単にこわれてしまい、自然環境や私たち人間の健康や生活に、負の影響を多大に及ぼすこと」を、世界中の人が知ったと思います。
自動車など、生活を便利・快適にするものは往々にして、リスクを伴うものかもしれません。しかし、原子力発電が伴うリスクは、取り返しのつかないものであることは明白です。そのようなリスク
をおかしてまで、利便性や快適なくらしを追求するというのは、かえって非合理的だと考えます。
また、被爆国である日本に生まれ育った身としては、「核」の力に頼って生活することへの嫌悪感も否めません。
今後、東京電力管内では一般世帯の電気料金が値上げされますが、正直なところ、原発事故のための値上げには納得できません。しかしながら、原発依存がゼロになり、安全なエネルギーを
確保するための値上げということであれば、致し方ないと考えます。
現在のような電力会社寡占状態ではなく、自由競争や地域ごとの小・中規模発電が可能な状態になれば、電気料金の値上げを抑えられるとも聞きます。そういった可能性も探りながら、安全で
クリーンなエネルギー供給を促進するような政策を望みます。
本題からは外れてしまいますが、大飯原発の再稼動を野田首相が「私の責任で」といって決定した件については、非常に傲慢だと感じます。事故が起こってしまえば、誰も責任などとれないこ
と、元には戻らないことは、今回の事故で明白であるにも関わらず「責任」などいうことばを軽率に発して、独断的に決定したことに強い失望を感じました。

49933 個人 家事専
業

５０代 女性 原発は０シナリオを希望します。ただちに原発を止め
たとしても、廃炉には数十年かかります。再稼働はせ
ずにすぐ廃炉作業にかかっていただきたいです。高速
炉もんじゅもすべてです。

私は青森県出身で東京在住です。子どもの頃から、テレビでは再開発という言葉が耳にたこができるくらい出ていました。そのころは何の事かわからなく聞き流していましたが、それが六ヶ所村
の原発のゴミの再処理工場の話にだんだん変わってきていく頃にはもう後戻りができないくらい、地元も政治家もがんじがらめになっていきました。近くの町に住む私の親は、そんな恐ろしいも
のが青森にきたら大変なことになると話していましたが、反対意見など言える雰囲気ではありませんでした。そして政府は、出稼ぎをしなくては子どもも育てられない貧しい村の人達を丸め込ん
で、再処理工場をつくりましたね。後戻りをできなくして、賛成をさせるやり方は今も全く変わらず、これからも貧しい村や町に大変なものを押し付けながら暮らしていく原発に私はとうてい賛成で
きません。高速炉もんじゅなど誰の為に何の為にあるのか、どう考えてもわかりません。
東京に住む私は、故郷青森への加害者になりたくありません。青森が原発を作ろうとするのは、あさはかで悲しいと思っています。青森の本当の声を聞く努力をしてください。そう考える人達は
大勢います。ひとたび事故がおこれば、こんな狭い日本など人の住めない場所になります。海に囲まれた領土のどこに逃げればいいのですか？日本の産業が斜陽なのは大変なことですがそ
れを原発依存が続けば防げるというのは違うと思います。もっと先を見据えたエネルギーを日本の技術で開発し、そのシステムでもうけて行こうと政府は産業界に働きかけていってほしいです。
これを読んでくださった方ありがとうございます。よろしくお願いします。

49934 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の利用は 終的にはゼロ 今すぐにはなくすことはできないですが、１０～２０年後には
稼動ゼロにしてほしい。
原発に注いでいたお金を、自然エネルギー開発に注いでほしい。
そちらで先進立国になれるはず

49935 個人 自営業 ２０代 女性 原発は今後減らしていき、 終的に０にするべきで
す。

処分方法がわからないものを使うことが良い事ではないことくらい、専門家でなくてもわかることかと。
自然エネルギーの研究、使用済み燃料の処理方法の研究を同時に進め、使用割合をシフトしていくことが希望です。
賠償のための電気料金の値上げはまったく納得できません。

49936 個人 自営業 ６０代 女性 原発は廃止して再生可能なエネルギー政策に転換し
て欲しい。

原発は人類が制御できず、事故が起これば多くの国民の生活が脅かされる大変危険なエネルギーという事がはっきりしている。そんな危険なエネルギーに頼るのではなく、再生可能なエネル
ギーがこの地球上にはいろいろあるので、その開発、普及に向けて国民は努力していくことが大事と思っている。

49937 個人 その他 ６０代 女性 本来は即時国内の原発を止め、不足エネルギーはプ
ライオリティを決め社会的に必要な処に充当する「工
夫」に向けた国民的協力を呼びかけるべきです。
あえて選択するとすれば原発0％を日本の進む道と考
えます。

私は自分や家族がされたくないことを人に押し付ける社会構造を心苦しく思います。
日本のような地震大国では、（ 終処分の不可能性を棚に上げても）原発はメリットを得るべき「リスク」ではなく、未来の子孫を犠牲にして現在の生活水準（享楽？）を担保する「今さえよけれ
ば」とする「エゴイズム」でしかありません。

再び原発事故を引き起こすことになれば、（都合の悪い真実は想定できないのが私も含めた日本人全体だと思います）、今回の福島事故で地球全体を汚染した反省が無いのみでなく、未来の
地球全体、子供や孫へ限りない負の遺産を増やすことになります。

日本国家として、全世界、すべての未来の人類に、原発でなく循環可能なエネルギーと生産物を提供できる技術の育成を望みます。
そして、廃棄に向けた原発と核燃料の維持管理を（地道な仕事ではありますが）、積極的に担っていく若い技術者の育成を望みます。

49938 個人 学生 １０代以
下

女性 原発ゼロシナリオを選択します 私たちの未来に原発は必要ありません。
原発ゼロシナリオを選択します

49939 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。
再稼働反対。

原子力発電所を稼働させないと電力不足になるというのが嘘だと明らかになった以上、再稼働する必要も意味もない。
ほんの一部の人間のために大多数の日本国民が苦しい、嫌な思いを強いられるのは間違っていることだと早く気づいて欲しい。
原発を動かすことにお金を使うのではなく、福島、東日本大震災の被災地の復興にお金を使うことが 優先であり、日本人として、人間として、あたりまえのことだと思う。

49940 法人・
団体等

法人等 ６０代 法人等 原発は 大限活用(30%以上)せよとの立場．
地下小型原発群を提案．低レベル放射能はむしろ寿
命を延ばす．
http://www.nbl-technovator.jp/gbs.html

電源を一カ所にまとめたような無様な設計は問題外の話．
まともに設計・確認すれば現状でも問題ないであろう．
しかし，それが100万年に１回の事故率であっても，世界で1000カ所の原発となると，1000年に1回の事故となる．これをまた100万分の１に下げるには下記提案しかない．

深層地下原発群の提案：数千ｍ地下に２万kW小型原発×50個で100万kW原発１基を代替，メンテ 小，事故が起こっても放置，地上に影響なし．対応1000気圧FRP高圧管技術などは関係会
社が持っている．
また，低レベル放射能はむしろ寿命を延ばすの立場から，万一地上に出てくる／しみ出るようなことがあっても問題なし．
詳細論文などは
http://www.nbl-technovator.jp/gbs.html
に掲載



49941 個人 法人等 ４０代 男性 大切なのは、日本の電力供給には原子力発電が必
要だと正しく情報提供され、冷静に正しい判断がなさ
れることです。マスコミによる間違った報道を信じて大
多数の国民が、福島の原発事故を正しく認識していま
せん。

日本には、世界に対して発展を担う責任があり、リーダーシップをとらなければなりません。そのためにも、日本はまだまだ元気に発展していかなければなりません。
ここで、判断を間違ってはならないのです。

49942 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電に反対です。 原子力発電所をすぐにすべて停止して、エネルギー政策を考えなおしてください。福島の現実を見て、何も思わない人はいないと思います。国民すべてが等しく健康に安心して過ごせる国であ
るべきです。このままではこの国が消えてしまいます。。誰にも子どもや孫や大切な人がいるはずです。お願いですからこれ以上悲惨な状況を生み出さないでください。物や金がすべてではあり
ません。

49943 個人 無職 ６０代 男性 原発比率「０％」。今大地震がどこ来てもおかしくな
い。東日本大震災も、進まないがれき処理と復興さな
か、東海関東などに大地震がきたとき国民は逃げ場
がない。原発以外の発電に日本の知恵と就労拡大の
道を求める。

原発比率「０％」にしてください。
　もう２度と福島のような原発事故を起こしてはならない。がれきは海を渡りアメリカの海岸に到達しはじめ、地球上にあってはならない処理不能な放射能物質に海洋は汚染されました。日本が
世界を滅ぼす。決して過言ではありません。世界的な天候不順・干ばつ・飢餓が懸念される中、食生活では食料の海外依存度がきわめて高く、これからの日本は何よりもまず自給率を上げなけ
ればなりません。原子力発電のゴミ、ウランの再処理なども確立されていない状態で、原子力発電が安全という保証はどこにも存在しません。
　日本が安全な国づくりをしない限り、アメリカ・中国・インドという環境に関しては「発展途上国」と言い張り、日々地球を異常気象と温暖化（もう高温化と言うべき状況）させている国の横暴をス
トップさせることはできません。いまこそ日本人がその知恵を結集して安全な国作りと明日への希望が見いだせる社会になってほしいと思います。

49944 個人 その他 ５０代 女性 私は、原子力発電によるエネルギー政策を、自然エネ
ルギーに変えるべきだと思います。ドイツのように、ま
ず、原発ゼロにしていく事を政府がしっかり方針を出
し、そこに向けて施策をすすめてほしいです。

フクシマの現実は、原発がいかに人類にとって有害なものかを知らしめました。国の政策は、将来にわたり国民の安全を確保することを第一の目標とすべきだと思います。これだけ多くの人達
が反対していることを強行すべきではありません。原爆を落とされた日本だからこそ、『原発ゼロ』をめざし
世界の模範になってほしいです。

49945 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオを希望します。 原子力発電の日本の技術はすばらしいとは思いますが、地震列島のこの国には残念ながら不向きな発電方法だと思います。福島の事故後に関わっている技術者の方々のご苦労は計り知れ
ません。福島第一原発の廃炉作業の従事している作業員の被爆量を考えると、廃炉まで作業できる人員確保すら大変だと思います。311に敗戦したんだと思います。諦めてください。

ゼロシナリオでは火力発電の比率が一番高くなっていますが、再生可能エネの地熱、ガスなど立地にあった発電方法の技術開発をさらに進めていただきたいと思います。

(削除)

49946 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロに賛成 福島の事故の収束もままならないのに再稼働なんてあり得ません。私の住んでいる所も浜岡原発から30km圏内です。他人事とは思えません。
あの地震を目の当たりにしたら想定外なんて言えません。ここも三連動地震が起きたら確実に浜岡原発もやられます。防波堤なんてあの津波見たらなんの役にも立たない事は明白です。日本
中の原発はいつまた福島のようになってもおかしくありません！だから原発はいらないとおもいます。どうか福島の避難している人が戻れるようにして下さい。子供達の未来の為、日本の未来の
為にも早く原発を無くして下さい。

49947 個人 家事専
業

６０代 女性 3つの選択肢の中では、原発ゼロシナリオを支持しま
す。但し、原発については2030年を待たずして、即時
廃炉を希望します。

福島原発の事故を考えれば、原子力発電所は事故が起きた場合の被害が大きすぎます。事故の確率は低いかもしれませんが、１００％絶対安全であるとは言い切る事は出来ないため、原発
は維持すべきでないと思います。

49948 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 原発は全て停止してほしいです。1台も稼動する必要はないです。

日本は、広島・長崎の原爆、そして東日本大震災での原発被害を体験している国です。
日本の原発に対する姿勢は、世界から注目されています。
今こそ原発の全停止が必要と思います。

49949 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発比率２０３０年０。実際の気持ちは廃炉です。 福島の惨状をみて原発はいりません。安心、安全、健康が第一です。原発が稼働していると不安で一杯です。大飯原発も活断層の上に建っており、稼働を中止してほしい。
娘が外国に住んでおりますが、日本の放射能のデータを取っており、子供に危険だということで帰国しません。
日本人は放射能に慣れてしまっているようですが、外国では大きな問題として捉えられています。
原発の選択肢に即時ゼロはありません。私の周りでは皆即時廃炉の意見が多いようです。
何か政府が意図的に誘導しているように思われてなりません。

49950 個人 家事専
業

４０代 女性 原発〇%シナリオ希望　即日稼働を止めて下さい チェルノブイル事故に学ばず
福島事故…福島の人達　子供も守れず大飯原発再稼働　信じられません

関東でも小さな子供達、妊婦さん低線量被爆が心配です
こんな不安な心配だらけの日本にするために皆さん政治家になられたのでしょうか?　初心を思い出し　住みやすい安心安全な日本にして下さい　子供達　おじいちゃんおばあちゃんを守って下
さい

49951 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます 原発ゼロシナリオを選びます。原発に依存しなくてもよいよう、国や自治体をあげて自然エネルギーを具体的に推進してください。

49952 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 意見選択肢にあるＯ％を意見表明とさせていただきま
す。概要部分では特に述べることはありませんが原状
においてこれ以外の２つしか選択肢がないことに疑問
があるからです。

　当初は有識者の話し合いの身で結論を出そうとしてたエネルギー環境委の原発依存度の選択肢のを示した指針はこれでエネルギー政策に結論を出すには拙あまりにも拙速であり、色々な
市民の表現活動を踏まえようとしない時点でこのパブコメを含めて、やり方自体をまず批判します。

　原子力規制委員会の設置や人事など様々な体制を整えずに国のエネルギー政策を決めようというこのエネルギー環境委の姿勢に反対します。法案成立させ、環境省を中心に原子力規制委
の体制を今月中にも作ろうとしていますが、政府や国会はきちんとした原子力政策を歩もうとしているのでしょうか。

福島事故を念頭に入れれば原発の再稼動などしてはいけないのに大飯原発を政府は稼動させました。原子力規制委員会にはノーリターンルールはあるかもしれませんが、経済産業省の官僚
が事務局を担い、原子力規制委員会も所謂、原子力ムラの人で構成されようとしています。

そういったことを認めたうえで、このことの議論を進めさせようというあり方に反対する意味をこめて私はＯ％をこのパブリックコメントの意見表明としたいです。地震活動期である今、原発が動い
ていなくても危険な状態であるのに再稼動が各地でなされればリスク度はさらに高くなるのです。

そういったときに１５％以上の原発依存度を描く事は私にはできません。使用電力の割合でなく、総エネルギー使用率を考えれば原発は１０％程度です。現在の稼働率が低い状態維持しつつ、
次なる方策を議論し進めていくべきです。

次なる方策とは老朽化原発をどうするのか、使用済み核燃料をどうしていくのか、原発管理を民間に任せるのか、電力産業の独占状況をどうしていくのか、
など原発を中心とした規制のあり方を各省庁がきちんとデータとして示した安全対策、事故を踏まえた規制体制を国民に広く示すことです。

そんなことを広く提示せずに選択肢を示すということは意見誘導にすぎません。やるべきことをやっていください。

49953 個人 その他 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 大きな事故を起こした原発に頼るのではなく
日本の技術や知識をフルに活用し世界に誇れる
自然エネルギーの国にするべきだとおもいます。

49954 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロ以外、選択肢は無いでしょう。 しかし、すっきりとしない、分かりにくいやり方ですね。

後始末のできない事を、継続して良い結果が出る訳が有りません。
しっかりと、未来を見据えて、現実を見つめて、行動を起こしてください。
福島の教訓を、無駄にしないで下さい。

49955 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成します。 原発は、今回の福島原発事故をみてのとおり、非常に危険なエネルギーです。
原発の再稼働を強く反対します。
子どもたちの未来や、大地や、自然、わたしたちの命も、原発事故の犠牲になってはいけないと思います。
日本も、ドイツのように脱原発して、原発に替わる自然エネルギーをもっと当たり前にならないといけません。
まずは、未だ収束していない福島原発を修復せねばなりません。あと、いまだ放射線が高線量の土地に住んでるかたの移住支援が第一です。

49956 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発0シナリオを希望します
自然エネルギーの開発強化を希望します

世界的にも、自然エネルギーに目が向いています。自然エネルギー開発の推進を希望します。日本の高い技術力があれば、新たな得意分野として売り出していけるはずです。このチャンスを、
何故 大限生かさないのでしょうか？
原子力は、想定外のことが起こったときに、莫大な労力と危険と時間の停滞を生みます。メガクエークの可能性が叫ばれるなか、想定外はすでに想定内ともいえます。原子力の安全性を主張す
るにはリスクが大きすぎます。福島の現状を見ても、誰も本当の責任など取れないのですから。いち民間企業でもリスク解除から物事を考えます。リスクを取り除き、他国に頼ることのない自然
エネルギーを開発することは、ここから先の日本を強くするには不可欠と思います。
他、観光都市として、外国の方に日本に来てもらおう、というキャンペーンに力を入れていらっしゃいますが、来日を増やすためにも、日本は、クリーンで安全でなければならないと思います。
どうか、世界に誇れる、大好きな日本を、私たちよりも後の世代につなげさせてください。

49957 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 国家安全保障上の観点から、全ての原子力発電所の
即時、停止・廃炉を求めます。他国からの攻撃を受け
ても国土の被害がより少ないと考えられる発電方法に
よってのエネルギー供給を望みます。

国家安全保障上の観点から、全ての原子力発電所の即時、停止・廃炉を求めます。他国からの攻撃を受けても国土の被害がより少ないと考えられる発電方法によってのエネルギー供給を望
みます。火山国であるメリットを生かし、地熱発電の研究開発を国家戦略として推進し、輸入に頼らないエネルギー供給システムを確立することが、国家の存続に重要だと考えます。予算・人員
を適切に配置すれば、短期間でのエネルギーシフトが可能ではないでしょうか。ぜひ、省庁横断的な専門組織をつくり、関連する法改正も含めて検討を始めてほしいと思います。

49958 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオでないと意味がない。福島原発の事故で
さえ未だ何の解決もしていないのに、原発を存続して
いくことは愚行に他ならないと思う。

●原発事故で一度破壊された郷土は戻らない。被災された福島の方々への
保障も明確にされていない。

●「100％安全でない」事が証明された原発にこれ以上依存することはできない。「全原発廃止」は未来を担う子供たちの為に大人がやらなければならない 重要課題。

●国内で解決できる技量がないのなら海外から識者や技術者を呼び、環境を破壊しないエネルギーを実現し、日本は世界が目標とするような「エネルギー先進国」になってもらいたい。

49959 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ 予測不能な事態が起こったとき、
人間の力ではコントロールできない原子力発電所は廃止すべきです。
経済的な理由で再稼働を行いましたが、
今現在どれだけ原発事故の影響で風評被害が出、
また避難を余儀なくされている人々が居るでしょうか。
あまりに甚大な被害です。

美しい日本の場所が無くなるのは悲しいです。

現在、原発の即時停止は難しいかも知れないが、
段階的に減らしていき、ゼロに持ってゆく。

省電力を行い、
別のエネルギーを探す。
天然ガスや、地熱発電、まだまだ色々あると思います。

よろしくお願いいたします。

49960 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力発電所の廃止 世界唯一の被曝国、原子力による大変な被害を身近に知っている国として、原子力発電を廃止すべきだと考えています。未来の日本のため、地球のために、こんなにも危険で悲しい力に頼る
事は、一刻も早くやめるべきだと思います。

49961 個人 その他 ６０代 女性 原発　ゼロ　を支持します！ ３．１１の福島事故後、放射能問題もまだまだ解決していません。

また、原発稼働によってでる、核廃棄物の処理問題も、何一つとして私たちの納得できる解決方法もありません。
原発を稼働すればするほど、核のゴミは増え続けます。
未来を担う子供たちに、負の遺産として残すことになっているのが現状です。

地球の将来のために、これ以上の核のゴミを増やしたくありません！

核と地球は共存できません！

49962 個人 自営業 ４０代 男性 2030年までに原発ゼロに賛成だが、原発の廃止は今
すぐに始めないともう一度大きな地震が来たら、この
国は終わってしまう。

世界的に火山の噴火や地震活動が活発化している時期に入っていることを科学者たちが認めているのだから、災害時リスクの高い原発を50基も持ち続け、稼動させたり、維持することは非常
に危険です。
できる限り早く廃炉にして、核燃料や核廃棄物を一刻も早くより安全な状況に変える方向に政策変更すべきです。
よく雇用問題や経済状況の悪化を理由にして原発廃止に反対する方々がいらっしゃいますが、５０基の原発の廃棄作業や核廃棄物の処分だけでも、非常に規模の大きな公共事業、一大ビジ
ネスになるのだから、雇用問題や経済問題はそれほど起きないはずです。東芝や日立、三菱重工などは原発を設計開発する技術ではなく、解体し安全なものに変える技術を開発する方向に
事業の方向を転換させればいいはずです。（核兵器の開発をするつもりでなければ、その方向転換自体は容易なはずです。すでにニーズがあるのだから。）

国民の安全を守り、国民全体の生活を守るために、産業構造の大枠を決めたり、公共投資の方向性を決めるのが政府本来の役目なのに、既存の巨大産業の言いなりになるのはおかしいで
す。

電気事業や輸出型産業の言い分だけを聞き、御用学者を使い、都合のいいように科学理論で国民をだますのは、そろそろやめていただきたい。

49963 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は日本から完全になくなればいいと思っていま
す。

原子力エネルギーは、所詮、人間には扱えない代物だと思うから。これ以上、日本の国土を汚染しせたくないのです。



49964 個人 自営業 ３０代 女性 2030年までに原発ゼロにしてください。できるだけ早
く！原発には未來はないです。いつか手をつけないと
いけないのだから、私たちの世代で解決しなくては！
これでは子供を産めません！

・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

企業向けの料金システムをかえるなどして、大量に使っているところが、大量に節電してくれるような流れを作ってください。一般家庭はどこも、家計のやりくりのために主婦が精一杯節電してま
す。そんな小さな量よりも、大量に使うところで大きく減るようにしむけてください。

・もっと自然エネルギーを推進してください。
出来ている国があるのに、日本に出来ないわけがない。その技術はきっと真剣に取組めば日本が世界一になれるはずです。
また蓄電や送電も、自然エネルギーを無駄なく使えるように、技術を高め、法を整えて下さい！

・原発をこれから安全に廃炉にしていくための研究をしてください。
原子力の研究をする学生がいなくならないよう、支援してください。

・これまで原発を誘致してくれた地域への、援助金は打ち切らないでください。廃炉になるまで危険が伴っているのですから！そのために電気代が高くなっても仕方ないと思います。今まで頼っ
てきたのは全国民なのですから。

49965 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを支持。事故責任も追及できぬ日本社会
では、新規制委あれども、国民の全幅の信頼を得ず。
旧世代産業は新技術で置換すべき。予算と人的資源
を新産業に本気で投入すれば、雇用とエネルギは確
保できる。

１.福島の事故は１７ケ月過ぎても真の原因も、被害の時間的限界ばかりか、人的・金額的な損害額も計算不能である。このような国論を２分、３分する状態が継続するならば国と経済の目標も
定まらず、国力の衰退・喪失を招くのみである。
２.高齢化社会においても福祉を増進し、再生可能な環境の模範を日本人が世界に先導して示せるならば、これは３度の被爆を経た日本にしかできない人類史的使命とチャンスでもある。これ
は憲法前文の崇高なる具現化と信ずる。
３.福島の事故が現状に留まったのは僥倖にすぎず、被害は国土の半分にも及ぶ可能性があったことを政府・国会は正直に国民に知らしむるべきである。それでも原発を維持することを国民は
選択するのかを政治は問うべきである。
４.廃棄物の 終処分の地域と処分方法を決めることもできない先送り型政治の元では、原発を推進することは既得権型の官僚無責任行政の典型であり、政治がこれを善導すべきである。この
ためにはまず日本のみ（？）に存する｢電源３法｣による立地地域へのアメと利権による政策推進を即、停止すべきである。廃炉に伴う立地地域の雇用と活力の維持については、今までの原発
を推進して来た国と電力を享受してきた経済界と国民の責任であるから、これへの対処につき全力で対応する。例えば、廃炉作業を進めるとともに、原発の｢お釜｣を高効率な 新型のLNGコン
バインドサイクルや微粉炭の環境対応型の火力発電の｢お釜｣に置き換え、既存の発電・発送電設備はできるだけ活用すれば、現地の雇用は維持できるのではないか？
５.『原発は低CO2発生、環境負荷の小さなエネルギである』との従来の認識を 新の技術と知見、そしてオープンで公平さが（原子力村以外の人々も含めて）、国民から見れる環境化で再評価
すべきである。
　例えば原発は｢お釜と燃料棒の制約｣から、低温・低圧な蒸気を使うので、　熱効率が３０％程度と 新型の火力の６０％超の半分と非常に悪い。そう言った意味でも原発は半世紀以上の古い
技術であり、近年の省エネ技術や高度情報社会の急速な発展の成果を正しく活用できていない長大産業の遺物である。この低効率が故に大量の廃熱で環境や漁業を破壊し、CO2以上に隠れ
た地球温暖化要因となっていると私は信ずる（定量的ではないが）。
　耐温暖化効果（廃熱とCO2発生量）やコストなどは発電システムの生涯での温暖化効果（＝廃熱やCO2発生量）を比較しなくては正しくない。ウランの採掘、精製と汚染廃棄物の処理での現地
でのCO2発生量運転中のCO2排出量とコストだけを議論してもそれはウソである。原発の建設費は火力の数倍だし、廃炉に要する膨大な費用もCO2換算し、これらも正しく計上しなければなら
ない。さらに福島の事故処理は数十年も続くので、この循環水や現場を維持する為にも大量の電力とエネルギ、そしてコストを費消することになる。
６.視点を国内のみに限定すべきではなく、被爆の悲惨さを知る日本人は人類の総福祉の観点でも原発とその産業全体を評価したい。原発には他産業にない際立った負の特徴がある。即ち、
国内外の悲惨な原子力産業労働者の実態に目をつむり労働者弱者への過度なる負担を隠してまで電力を享受しようとするのは倫理的にも悪であり、モラル破壊でもある。｢原発は低コスト・低
CO2発生との原子力専門家の喧伝｣を鵜呑みにするのは止めよう。国債依存の予算からの脱却もそうだが、もう次世代への問題先送りは止めるべきである。原発の将来を責任を持って判断す
べき時が来ている。
７.原子力への予算と人的資源を全て抜き出し、｢再生可能エネルギ｣に国をあげて（産・官・学・民）注力すれば、エネルギ危機克服できた社会が２０年後には必ずは構築できると思う。
　国防（＝安全保障）と原子力アレルギーと反日米安保の沈静化を原発に負わせる為の国策が原発推進であったと疑わせるような卑劣な行為は止めた方が良い。日本が原発推進する政治決
断した当時と今の国際環境の変化を良く考慮して、国の進む先を再評価・決断すべきと考える。廃炉技術と医療、安全保障の観点で、全ての原子核技術を放棄する必要はない。
　安全保障の必要から、小規模な原子炉を保持し続けることを国民が選択するならば、それは２０年後の世代が判断すれば良い。今後、廃炉を進めるための人的資源と新規技術の開発も必要
であるから、原子力関係者の雇用は維持されるし、予算の使う向きが変わるだけであるから、国民の選択を原子力村に従わせるのは政治の役割と信ずる。

49966 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロありきの社会を目指してトップダウンで社会構造
を大きく変えていくべき。ゼロありきの社会構築には莫
大な費用と強制力や痛みを伴わねばならないが、国
家の強い意志でトップダウンで進めていくべきと思う。

今の社会は原発ありきで成り立ってしまっている社会構造で、そこで企業は利益を 大化する構造になっているし、それに伴った様々な雇用もある。これは原発が出来て40年以上が経過したな
かで培われてきたものである。この構造を破壊してゼロありきの社会を構築していくには原発社会の構築でやってきたように莫大な費用と強制力や痛みを伴わねばならないが、国家の強い意
志でトップダウンで進めていくべきと思う。今は特に経済団体の反発が強いが、自分の任期のことしか考えていないその代表者達の意見に流されると間違った方向に進むと思う。

49967 個人 自営業 ６０代 男性 ゼロシナリオとすべき。
ドイツでは、原子力発電は、倫理に反するとして原発
ゼロを決めました。

福島原発事故を見れば、原発事故は、国民の生活を根こそぎ破壊するものであることは明らか。原発は、国民の生命、健康、安全、安心を危険にさらすものである。経済的理由で、国民の生命
と健康を危険にさらすことは、倫理上、人間として許されることではない。

49968 個人 家事専
業

４０代 女性 (1)2030年原発ゼロシナリオ 上記を選択します。原子力発電は、使用済み燃料、核燃料サイクル、立地における活断層など、多くの問題を抱えすぎています。さらに、福島第一原発の事故で、コストや確率論に基づく議論
がまったく意味をなさないほどの被害が出ることが明らかとなりました。一刻も早く原子力発電に頼らないエネルギー政策プランの議論を初めていただくことを希望します。

49969 個人 自営業 ３０代 男性 原発政策を即時停止と廃炉に転換するべきです。 原発政策は即時停止と廃炉に転換するべきです。

49970 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発の即刻廃止を希望します。もんじゅも廃炉を！ 福島原発の事故で原発がどれだけ私達の手に終えないものであるかが明らかになりました。どんなに安全対策を施したとしても自然は私達の想像を上回る力を持って私達に襲い掛かってくる
ことがあります。また、それ自体がどんなに強固なものであったとしても、扱うのが人間である以上、誤操作等による事故は起こりえます。作った物はいつか必ず壊れる。原発は「事故」が起こっ
た時に被害を 小限に抑える手立てが決定的に欠けていると思います。いざというときに自分達がコントロール出来ない道具は使うべきではありません。電気は確かに必要です。でも、原発で
なければ作れないものではない。他の発電方法もメリット、デメリットはあるけれど、原発に比べたらマシです。いまこそ、原発を廃止し、新しいエネルギー政策へ力を入れていくべきだと思いま
す。

49971 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発を即時停止し、廃止に向けて作業を開始すべき
である。

福島原発事故、現状がどうなっているか、誰もわからない状態。被爆は今日も続く。収束はいつの日になるのか全くもって不明。
日本は地震国。第二の福島事故が絶対起きないとは誰も保証できない。事故が起こってからでは遅い。即時に原発は停止、廃炉にむけ作業を開始すべき。
代替のエネルギーは無数にある。たかが発電のために、人類が管理できない未完成の技術を使うべきではない。

49972 個人 自営業 ５０代 女性 2030年までに(1)原発依存度ゼロシナリオを支持。 　これまで原子力発電の危険はわかっていたものの、「まさか日本がチェルノブイリのような事故を起こすわけがない」と高をくくっておりましたが、昨年の福島の事故で目が覚めました。同時に
自分の国・日本が何に支配されていたかもよくわかりました。原子力は安全でも安心でもクリーンでもなかった。2030年と言わず、できるだけ早く原子力から脱却し安全で安心な国になってほし
いと思っています。
　政府に期待することは、これまで原子力に使っていた予算を、既存の原発の廃炉、原子力を維持するために潰されてきた新エネルギーの研究、新エネルギーが稼働するまでの代替エネル
ギーに振り替えていただきたいと思います。
　新エネルギーと言っても太陽光発電や風力発電にはあまり期待しておりません。小規模水力発電や燃料電池、オーランチオキトリウムなどの有機物から石油を作り出す技術、などなど、日本
が技術立国として世界に輸出できるようなエネルギーの確立を望みます。
　政府がどう取りつくろおうと、3.11以降、この国が誰に支配されてきたのか、もう国民にはわかっています。この国の主は官僚でも経団連でもありません。これからはエネルギー政策だけでなく
国民の方を向いて仕事をしていただきたい。

49973 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼働反対！全廃炉を願います。節電ならいくら
でも協力できる！

全く信頼に耐えない運用と管理、
誠意の無い対応と情報秘匿主義の会社と政府が扱える物ではないから。

49974 個人 自営業 ４０代 男性 浜岡原発が重大な事故を起こした場合に果たして安
全を確保できるのかが不安なのと、使用済み核廃棄
物の保管費用が大問題なので原発は必要ないと思い
ます。

人間は原発を管理できませんので全て廃炉するべきです！

49975 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持・選択します。 原発は、福島その他の事故により、事故が起こればコントロールが不可能になると明確になりました。
そして、自然災害にしろ人為的なものにしろ、事故の起こる可能性は常にあります。事故が起きた時の甚大な被害を、私たちは、今度の福島の件により、身を持って知らされました。国土の幾ば
くかが生活するのに適さない場所になり、国民の健康に多大な悪影響を与える可能性を持つテクノロジーを、この期に及んで、あえて選ぶことはできません。
経済性を云々する方々もいらっしゃるようですが、上記のような危険がある以上、国民の生存、生活、安全を優先するのは当然だと考えます。

今後の電力については、再生可能エネルギーの推進、節電等でやれることはまだまだあるはずです。

49976 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までの脱原発(ゼロシナリオ)を支持します。 原子力発電とそれがもたらす放射能災害については、低線量の健康被害等についてのリスク評価が専門家の間でも一致しておらず、かつ国内における社会的合意も得られておりません。特
に、地震大国であり、自然災害の多い我が国において原子力発電への依存を続けることは次世代へのリスクの押しつけとなると考えます。

また世界的にみても、使用済み核燃料の処理方法は問題が多く、「トイレの無いマンション」との謗りをうけており、それに対して包括的、現実的な反論を知りません。

ですから、2030年までの脱原発(ゼロシナリオ)を堅持しつつ、同時により多くの財源と人的資源を自然再生エネルギーの技術開発競争へと向けることを提案いたします。そうすることで、一方で
は日本の「ものづくり」を活性化させ、他方で「クール・ジャパン」と並ぶ「グリーン・ジャパン」という対外的イメージを構築しては如何でしょうか。

後に原子力発電の経済的効率性ですが、現在我が国が直面するような原子力災害が再発した場合の除染や補償にかかる経費、それに備えた積立金のような費用も原子力発電のコストとし
て計上すべきではないでしょうか。それらのコストを抜きに発電効率を比較することになると、原子力発電とは、大災害の可能性を完全には否定出来ず、かつ、その際の膨大なコストを国民と次
世代に押し付けることによってのみ成立する、そのようなエネルギーである、ということになってしまうからです。

49977 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を採用してください。 原発はあらゆる意味で大変危険です。未来の人類に健全な地球を残すために
原発はゼロにしてください。化石燃料、原発以外の選択肢を十分検討しないのは怠慢です。それら以外の道はあります。いまだにいろいろな妨害があるので表に出ていませんんが、先のことを
考えて、思い切ってください。
現在、太陽熱、風力、海の潮位の利用など、結構出ていますが、常温核融合の道が、原料が安く（水ですから）持続可能で安全です。技術はすでにあります。その気で探して、研究費をつぎ込
んでください。
健闘してくださることを祈ります。

49978 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ。できるだけ早く原発ゼロに。もん
じゅは廃炉。

ゼロを目指すだけではなく「できるだけ早く」を念頭に置いて動いてもらいたい。

49979 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 これだけの事故をおこしておきながら原発を推進して行くのは、被爆国の日本がすることではないと思います。
全原発即時廃炉行程へ入ってください。

49980 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」にする。 このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増や
すスケジュールを国民にしっかり示すべき。

49981 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオ　核はいらない 廃棄物の処理も出来ないのにいいわけがない　福島と同じ事が必ずどこかで起きる　地元とかの問題ではない　その考え方が間違っている　地球全部が地元である　二世帯ローンじゃないの
だ　子孫にこれ以上負の遺産を残すのか　私たちは経済が苦しくても責任を取らなければいけないと思う　先人よありがとうと言われるために

49982 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ゼロシナリオを指示します。 。水力、風力、太陽光などエネルギーを生み出す方法はたくさんあります。

49983 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 20～25シナリオを支持 20～25シナリオを支持

・安価で効率が良い再生可能エネルギーを追求
・さらなる節電へ向けての努力と技術開発
これらは当然のこととしたうえで、原子力発電の安全性の向上を目指し、CO2削減を実現してほしい。

原子力発電は比較的新しい技術であり、研究の余地が大きく残されているのではないか。いずれの科学技術をとってみても、人類は多大な犠牲を払いながら努力を重ねそれを発展させてきた
という歴史がある。震災で失われた命や生活は決して忘れられてはならないが、だからといって原発全廃というのは、科学技術の発展を拒むことになりはしないか。

真摯な態度で、より安全な原発の研究・開発を継続し、科学技術の向上を図りながら、豊かな生活と地球環境保全の双方に寄与することが、日本という国の責務であると考える。被爆国である
からこそ、核から逃げない勇気ある決断を期待したい。

49984 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発依存は0％です。そして、自然エネルギーの活
用％をもっと上げてほしいです。

原爆の落ちた広島に生まれたわたしは、放射能や被ばくといったものがそう簡単に解決されるものではないと肌で感じて育ちました。
なぜ危険な方向に向かって進めていこうとするのか、せめて十分に国民に説明すべきではないかと思います。原発に賛成しているひとは、自分にとっての利益について考えているひとたちにし
か思えません。
そして、代替エネルギーとしての自然エネルギーに真剣に取り組んでほしいです。いろいろな思惑が政治を動かしていると思います。しかし、これからの未来の想像をしながらの賢者による選択
を望みます。

49985 個人 無職 ７０代 男性 (1)原発ゼロシナリオを支持します。 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見。

出来うる限り早期の原発全廃を支持いたします。電力の発送電の完全な分離による自由競争を実現し、再生可能エネルギーとガスタービンに代表される新火力をすみやかに普及させるべきで
す。福島の豊かな大地に降りかかった未曾有の人災である福島原発事故以後の日本政府のとるべき道は、これしかあり得ないと信じます。

49986 個人 家事専
業

３０代 女性 (1)原発ゼロシステムに賛同です。 原発事故が起きれば、日本のみならず世界に影響を及ぼします。
福島第一原発事故の真相も明らかにならず、
放射能拡散の情報も後からの情報提示が続いている中
原発依存は許されることではありません。

電力不足解消を理由に再稼働した大飯原発の稼動後すぐに
火力発電を８基停止させています。
これは明らかに電力不足による原発再稼働ではなく、
原子力産業の破綻を防ぐためではないでしょうか。

今すぐに原発依存を脱することを希望します。



49987 個人 学生 １０代以
下

女性 お願いですから、原発を全廃してください。 日本は地震大国で、いつどの地域で大地震が起きてもおかしくありません。そんな土地の地下に廃棄物を捨てるのは危険です。そもそも、埋められる場所が、もうほとんどありません。これ以上
放射能のゴミを増やさないでください。また、地震で事故が起きる可能性も高いのです。福島原発問題が解決していない上に、さらに事故が起きたら、国民はパニックになってしまうでしょう。事
故で被曝し、亡くなったり健康を損なう国民も出ると思います。
原子炉立地審査指針では、原発を過疎地に建てるよう定められています。しかしこれは、その地域だけの問題ではありません。何か事故が起きたら、日本全土に放射能が広がり、農作物や海
産物、都心部の国民にも影響を及ぼすでしょう。原発は日本全土の問題なのです。国民の代表である内閣の方々、どうか原発を全廃し、国民を守ってください。

49988 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを選択したいと思います。 ゼロシナリオを選択したいと思います。原子力が低コストというのは 近の情報から真偽が定かではないことが明らかになりつつあり、事業者、関連する行政官庁、業界団体というごく一部の利
害関係者のために維持の必要性が叫ばれていることが明らかになりつつあります。また、福島の大参事が起こった後にまで、同様の危険性をもつ原子力施設を維持、拡大し続けようとする姿
勢そのものが、人としての姿勢に反するのではないでしょうか。ゼロシナリオに技術的な困難は伴うと思いますが、目指す姿勢なくして、何も現状は変えられないのではないでしょうか。

49989 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張 このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。
前提自体が国民を騙すトリックだ。
再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

49990 個人 自営業 ３０代 男性 2030年時点で原発ゼロを支持します。その決定はす
みやかになされるべきであり、廃炉に向けて計画を進
めるべきです。再生可能エネルギーによる発電を推
進するべきです。

2030年時点で原発ゼロを支持します。現在の福島の状況を見てもわかるとおり、原発は、一度事故をおこせば、周囲の人々の生活を破壊し、人生を強制的に変えます。また、空気と海を通じ
て、さらに物品の移動を通じて、放射線は拡散します。放射線は目に見えず、線量が低い場合は具体的な症状もすぐには出ないため、実際の被害がどのような規模になっているのか、現時点
では正確にわかりません。

端的に言って、そのような危険のあるシステムで発電するよりも、そうではないシステムで発電した方が良いはずです。あるいは、仮に事故がおきても、その被害が目に見える形で具体的に確
認できるものにした方が良いはずです。再生可能エネルギーによる発電の可能性があるのなら、そちらに舵を切るべきです。特に日本は地震大国のため、同様の事故が今後も起きる可能性が
大きいと思います。

そして、その決定は、すみやかになされるべきです。あの事故が起きたとき、政府は、被害を 大限で見積もるのではなく、 小限で見積もったうえで対策を講じました。また、避難区域を具体的
な計測数値ではなく、距離によって一律で決めました。そのような非人間的な決定によって、国は、国民に対して真摯なメッセージを発することに失敗したと思います。今回、原発ゼロの決定をす
みやかにすることで、そのいくらかは挽回できると考えます。

49991 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「2030年に原発ゼロ」ではなく、「今すぐに原発ゼロ」を
望みます

安全神話が完全に崩壊し、こういう状況になってしまった以上原子力を受け入れることが出来ません。
クリーンで低コストだと謳われていましたが、一度事故を起こしてしまえば取り返しがつかない事になり、莫大なお金がかかる事もわかりました。
また、事故によって故郷を奪われた人の悔しさ、哀しみ、やるせなさは計り知れません。
日本は地震大国です。いつどこに大地震がくるかも分かりません。そんな地震列島に原発が乱立している状況は本当に恐ろしいです。
ですので、長期的ビジョンで原発ゼロではなく「今すぐに原発ゼロ」を望みます。
日本に原子力はいりません。

49992 個人 無職 ７０代 女性 原発はなくしてほしい。 子孫のために、安全な世の中にしたいので原発は反対です。
原発比率はゼロにしてください。

49993 個人 自営業 ３０代 男性 将来の原発依存0％即廃炉、ゼロシナリオを要求しま
す

ありとあらゆる観点から考えても今後日本が原発によって支えられる国であってはいけないとしか思えません。
経済性や効率の観点からみても、原発には太極的に未来がありません。
原発依存率0％、即時廃炉の方向、原発ゼロシナリオを国民のために要求します。

49994 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 20～25シナリオを支持。現世代が脱原発を決めるの
は無謀。二度と事故を起こさない対策と避難住民への
十分な補償を前提に当面は原子力を増やさぬ範囲で
使い続け、10年毎に経済と雇用への影響を評価する
べき。

　3つのシナリオの経済・産業・雇用への影響具合は、評価した研究機関により余りにも差が大きく、考察を行うための材料・情報として不適切である。また、ゼロシナリオは、余りにも無理な仮定
が入っており、とても実現可能と見なすことは出来ず、これを選ぶことは困難である。つまり、今回与えられた情報のみで、現世代の人間が脱原発を決めてしまうのは無謀としか言いようが無く、
エネルギー資源に乏しい日本の将来世代を危機に陥れることになる恐れが極めて大きい。
　そこで、福島のような事故を二度と起こさない対策をとることと、避難を余儀なくされた方々への十分な補償を行うことを前提として、当面は増やさぬ範囲で原子力発電を使い続け、10年毎に
再生可能エネルギーの導入具合と経済並びに雇用への影響を再評価し、その時点の 新の見通しに基づいて政策の再検討を行うこととし、 終的には将来の世代にその選択を委ねるべきで
ある。

49995 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオ希望 この選択肢で選ぶとこれ以外考えられない。
そもそも設定が2030年というのはおかしい。なぜ即刻廃炉とか、2020年にゼロっていうのがないのでしょうか？
しかも選択肢が3つと勝手に決められているのもおかしい。なぜ５とか、１０とかがないのでしょうか？
結果ありきの意見募集のようで甚だ腹立たしい。
即刻廃炉を選択肢に入れてもう一回やり直したらどうか？

49996 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は2030年までにゼロに。 理由はシンプル。

一、核廃棄物を捨てる場所はない。

二、リスク余りにも大きい原発を使うべきではない。国民の生存権を守るのが国家。

三、原発の観点だけでなく、人類が永く存続するために、持続可能性の大きなグリーンエネルギー
に転換すべきである。

国のために戦争で死んでいった方々に恥ずかしい国になっている。

抜本的な改革。
原発は2030年までにゼロにすることを強く求めます。

49997 個人 その他 ６０代 女性 一日も早く稼働停止し、原発０％を目指す。
イエローケーキの製造から稼働中（定期点検）、稼動
後も環境を汚染し、労働者の安全を犠牲にし、地震列
島の日本の原発稼働は世界中を核汚染する恐れもあ
る。

地震列島の日本に５５基もの原発を建設し稼働させたことは確信犯的犯罪に等しく、稼働することにより出る高レベル核廃棄物は再処理すればより危険で半永久的に消えないのプルトニウム
を生みだし、再処理せずに直接地中に埋設するのが一番経済的でもあり安全といわれる処分方法にしても地下水の豊富な日本列島にそのような強固な岩盤層が見つからないというジレンマに
陥っている現状では、原発を稼働し続けることは、危険な核開発の誘惑にもつながりかねず、原発依存をこれ以上続けることは国際法上も問題を生じかねない。
(1)福島原発事故後の東京電力、経済産業省、環境省、文科省、福島県の対応を見れば、一度原発で今回ののような事故が起きたら、人命尊重とはほど遠く、すべてが失われることが判明し、
地震列島でこの先老朽化した原発稼働を続けることはありえないシナリオとなった。まづ第一に誰が収束作業に当たるのか？福島原発は廃炉にするまで３０～４０年かかると言われ、その間廃
炉作業に当たる技術者、作業員の確保も容易ではなさそう。まして他の原発で同様の事故がいつ起きるかもわからない、そのさい人員確保はできるのか？
(2)北海道、日本海側、四国九州方面で事故が起きたら日本産の安全な食料がすべて失われるに等しい。本来温暖湿潤で豊かな自然に恵まれた日本列島の食料自給率がここまで下がってし
まった戦後の経済政策の過誤を改めるには原発依存をやめるしかない。子どもを産み、育てられる環境こそ今求められている。
(3)脱原発エネルギーにシフトして、地産地消で確かな食べ物を確保しつつ、経済産業を立て直すことこそ将来世代への希望をつなぐ責任ある政策転換となるべく、総力上げて研究開発（太陽
光、風力、地熱、潮力、液化天然ガス、シェールガス、バイオマス小水力発電）等に取り組むことが求められている。

49998 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は基幹エネルギーとして安全性を確保し、計画的
に再稼働すべきである。

現状低コストで原発を代替え出来る見通しもなく、火力発電所の炊き増しでしのいでいる状況であり、国富が海外へ流れていますし、原発をなくすことにより生産力低下及び失業率増加に繋が
ります。又、技術者の海外流出も懸念されます。
以上のようなことから将来の日本経済を支えるためにも原発は国の基幹エネルギーの一つと考えていくことが必要だと思います。

49999 個人 その他 ４０代 女性 脱原発。即刻原子力発電０へ
3.11以降原子力の脅威は身に染みて理解できた。再
度事故が起こらないという補償はどこにもない。自然
エネルギー移行期間の省エネは仕方がないがしっか
りとした計画を見せてほしい

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽力すべき》
このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増や
すスケジュールを国民にしっかり示すべき。

50000 個人 その他 ６０代 男性 私は「原発ゼロ」を支持します。 　東電福島第一原発事故により、原子力事故の特殊性を改めて私たち
国民に知らしめることとなりました。自国でこのような深刻な事故を目
の当たりにしながら、今さら経済優先の政策は説得力がありません。
 
　政府は「国策で原子力発電を推進してきた」責任をどう果たすつもり
でしょうか？
 
　私は、福島での原発被災者の生活支援と事故の収束に政府が全力で取
り組みながら、一方で原子力以外の自然エネルギー活用やガスコンバイ
ンドサイクルを含む発電方式を積極的に推進するとともに、家庭や企業
に節電技術が導入される政策を合わせて実施することこそ、政府のとる
べき責任だと思います。
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